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La Comisión Provincial de Precios acordó subir los taxis

La bajada de bandera, 
cinco pesetas más cara

También se incrementarán en un 13 por 100 las tarifas del agua

Tendrán derecho a subvención 
las cosechas con más 
del 50 por 100 de pérdidas

El último Consejo de Ministros aprobó el viernes las medidas de 
ayuda propuestas por el Ministerio de Agricultura para paliar los daño}; 
producidos por las adversidades climatológicas, heladas y sequía en las: 
cosechas de cereales. Las ayudas concedidas son préstamos subvencio.' 
nados hasta un montante de 20 millones de pesetas a nivel nacional, sik 
interés, a devolver en un plazo de dos años. Para acogerse a los mismo» 
es preciso haber sufrido, en el conjunto de la explotación, una pérdida 
superior al 50 por 100 de la producción media normal en los cultivos* 
de cereales de otoño-invierno.

La cuantía de estos préstamos 
será de 8.000 pesetas por hectárea 
para daños entre el 50 y el 75 por 
100 y de 15.000 para daños supe
riores al 75 por 100, con un límite 
máximo de explotación de dos 
millones de pesetas. Los titulares 
de explotaciones agrarias que se 
consideren con derecho a la ayuda 
redactarán su solicitud en un 
impreso facilitado por la Dirección 
Provincial del Ministerio de Agri
cultura. Pesca y Alimentación y

distribuida por las cámaras agra-1 
rias locales.

La solicitud deberá presentarse 
antes del próximo 31 de agosto, en¡ 
el registro de la Dirección Provin
cial corresondiente a la provincia 
en que radique la mayor parte dé' 
la explotación. En el impreso debes 
rá indicarse, además de los datos, 
identificativos de la explotación y 
de su titular, la superficie sembra-, 
da de cada cereal y la producción! 
evaluada en kilos.

La Comisión Provincial de Precios acordó, en su 
última reunión, remitir un informe en el cual se 
incrementan las tarifas de los taxis en un 15 por 100 
y las del agua en un 15. En lo que se refiere a esta 
última subida, se ha modificado la forma de conta
bilizar el consumo de agua, de modo que a partir de 
ahora se pagará de acuerdo con el diámetro del 
contador, no con el mínimo que se pagaba anterior
mente. En la reunión se fijaron definitivamente los 
nuevos precios de los taxis y todos sus suplementos 
y modalidades. Asi. la bajada de bandera, que antes 
costaba 40 pesetas, pasa a costar 45; el precio por 
kilómetro recorrido, que antes era de 23, ahora será 
de 26. y la hora de parada, que antes se fijaba en 
600 pesetas, se convertirá en 700 a raíz de la subida. 
Igualmente, los suplementos que se cobraban en

estaciones de ferrocarril, festivos, domingos o sali
das de espectáculos, serán de 17 pesetas, cuando su 
precio anterior era de 15.

En cuanto al agua, las nuevas tarifas mensuales 
son: 15 pesetas en un consumo de seis metros cúbi
cos, 22,50 pesetas para un consumo entre seis y 12 
metros cúbicos y 30 pesetas para cuando se sobre
pasen los 12 metros cúbicos. Las tasas, según el 
diámetro del contador, serán de 100 pesetas cuando 
éste sea inferior a 15 milímetros; de 160 cuando sea 
inferior a 20, y de 300 cuando sea inferior a 25 
milímetros.

Estas tarifas del agua no se habían modificado 
desde el año 1979, y lo único que se especificaba en 
aquellas tasas era que el mínimo pago sería de 60 
pesetas.

Los afectados por el 
síndrome tóxico ya 
pueden solicitar 
la ayuda familiar 
complementaria

Las familias afectadas por el 
síndrome tóxico podrán solicitar 
ya las ayudas complementarias 
dictadas últimamente por el coor
dinador del plan nacional para la 
mencionada enfermedad, que apa
recieron por una resolución del 17 
de julio- Según ha informado a YA 
de Toledo la unidad de seguimien
to, la cuantía de estas ayudas sobre 
el salario mínimo interprofesional 
se aplican por distintos conceptos, 
según el número de miembros que 
componen la unidad familiar, si el 
afectado es el cabeza de familia, 
etc.

Si bien hasta el pasado día 30 no 
comenzaron a tramitarse estas 
ayudas, tendrán un efecto retroac
tivo desde el primero de julio. 
Como apuntábamos anteriormen
te. los haremos serán distintos 
para cada caso, siempre sacando el 
porcentaje sobre el salario mínimo 
interprofesional, fijado en la actua
lidad en 28.440 pesetas. Si la fami
lia afectada la compone un solo 
miembro se añadirá un 1 por 100; 
si son dos, un 1,25; para tres, 1,50; 
cuatro, 1,75; cinco, un 2 por 100; si 
son seis, 2.25; para siete, 2.50; de 
ocho miembros,, 2,75; de nueve, 3, y 
para 10 o más miembros, 3,25. 
Para que estos indices sean aplica
dos si la familia la componen seis 
miembros, tiene que haber al 
menos un afectados y si son siete o 
más, un mínimo de dos deben 
padecer el síndrome tóxico.

Por otra parte, si el afectado es 
el cabeza de familia se añadirá un 
0,75 por 100; si es la madre, 0,50, y 
si hay más, un 0,30 por cada uno de 
ellos. Con todos estos porcentajes 
sacados se haría un cómputo total, 
descontando de la cifra que resul
tase los ingresos que, por otros 
conceptos, reciba dicha unidad 
familiar.

No obstante, para más informa
ción los interesados se pueden diri
gir a tres sitios diferentes: la uni
dad de seguimiento de Talavera de 
la Reina, ubicada en el hospital 
Nuestra Señora del Prado la de 
Toledo, que está instalada en la 
residencia sanitaria Virgen de la 
Salud, y a la Unidad Provincial, 
3ue está en el Instituto Provincial
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Se intensificarán las medidas de seguridad 
para evitar incendios provocados

Con el fin de conseguir datos sobre 
la actual situación de los incendios 
provocados en nuestra provincia, 
tuvo lugar una reunión compuesta 
por representantes del leona. Guar
dia Civil y ayuntamientos afectados 
bajo la presidencia del gobernador 
civil de la provincia. En dicha reu
nión se estudiaron las medidas de 
seguridad que se aplicarán para pre
venir los incendios forestales inten
cionados que se han producido en 
Toledo en mayor medida que otros 
años.

Según nos manifestaron en leona, 
en lo que va de año se han declarado 
un total de 10 incendios forestales, de 
los cuales ocho se produjeron en 
fechas veraniegas, y cuatro fueron 
provocados. Estos perjuicios, que 
pueden sumir a nuestra región en 

Comisión de Gobierno

CIMASA y las ayudas a la sequía, 
temas primordiales

La última reunión de la ('omisión de Gobierno abordó diferentes 
temas relacionados con Hacienda, Trabajo, Cultura, Agricultura, 
Sanidad. Industria y Educación. Entre las cuestiones que se trataron 
estuvieron la marcha de la recaudación de Hacienda, el caso de 
CIMASA o diversas subvenciones a varias asociaciones culturales.

El director provincial de Hacienda hizo un pequeño balance provi
sional acerca de la declaración del impuesto sobre la renta y concretó 
que la recaudación llevaba un ritmo superior al de años precedentes.

Por su parte, Lamberto García, director provincial de Trabajo y 
Seguridad Social, dio cuenta de los conflictos laborales que se habían 
producido durante los últimos días, haciendo referencia al cierre de 
CIMASA después del acuerdo entre empresa y trabajadores, y la 
situación de Standard, que no se definirá hasta el próximo 17 de 
agosto. El delegado de Cultura informó de igual modo de las subven
ciones que se concederán a los grupos de teatro de Toledo y Noblejas, 
y cusa cuantía será de 200.000 pesetas.

El delegado de Agricultura expuso una situación de las cosechas 
que se recogerán este año, y oue se espera sean del orden del 80 por 
100 de la cosecha media. Igualmente se refirió al asunto de los crédi
tos, que. de acuerdo con la sesión del Consejo de Ministros, será de 
unos veinte mil millones de pesetas para toda la geografía española, 
en concepto de ayuda para paliar los males y perjuicios de la sequía. 
Otro punto que analizo el delegado de Agricultura fue la cuestión de 
la epidemia de peste porcina que se venía produciendo con cierta 
frecuencia. Sobre el tema se concretó que en los últimos quince días 
no se había producido ningún nuevo caso, y ello hacía pensar que la 
enfermedad había quedado erradicada. Los incendios provocados 
también fueron puestos a debate dentro de la Comisión, y al efecto se 
montarán dispositivos especiales de seguridad para evitar la prolifera
ción de los mismos.

Por último se acordó tramitar por vía ministerial una serie de 
ayudas por cuestiones de catástrofe, como es el caso de la localidad de 
Aldeanueva de San Bartolomé.

una zona casi desértica, se producen 
por negligencias y falta de educación 
cívica, aunque los servicios de previ
sión de incendio realizados por leona 
se mantienen en situación de alerta 
permanente.

Según el gobernador civil, la reu
nión se centró en que los alcaldes de 
la zona informarán de la situación 
actual de los bosques para montar 
dispositivos especiales de vigilancia 
en lo que a incendios provocados se 
refiere. Durante los primeros días del 
verano de este año, el número de 
incendios ha sido atípico respecto de 
las circunstancias que se habían dado 
anteriormente, ya que el año pasado 
no se registró ningún incendio inten
cionado, y en años anteriores estos 
incendios provocados se dieron en 
fechas más tardías, generalmente en 
septiembre.

ra van cuatro reuniones

El convenio de comercio, 
sin solución por el momento

Tampoco la cuarta reunión de la mesa negociadora del convenio pro
vincial de comercio ha servido para que patronal y centrales sindicales 
hayan llegado a un acuerdo. Al igual que en la tercera reunión, la patronal 
mantuvo su postura de incrementar los salarios en un 8 por 100, mientras 
las centrales sindicales solicitan un diez. Con esta nueva reunión se 
confirma la opinión de que el convenio en cuestión es uno de los nrtS 
conflictivos, y su solución a corto plazo parece poco viable, más aún en 
las fechas en que nos encontramos. , ¿

La cuarta reunión del convenio no aclaró nada que no estuviera en las 
anteriores, pues los representantes de los empresarios se niegan a rebasar; 
el porcentaje de incremento en los salarios, además de no aceptar la; 
modificación de la jornada ni la revisión semestral. Por su parte, UGT yj 
CC. OO. mantienen su 10 por 100 de incremento en los salarios, reivindi
cando la revisión semestral, la reducción de la jornada de trabajo a 
cuarenta horas semanales y 7.500 pesetas de ayuda cultural.

Por último, hay que señalar que ya se ha firmado el convenio de 
alimentación, con una mejora salarial del 10,5 por 100.

Durante d pleno celebrado ayer

Los temas de personal, otra vez 
polémicos en la Diputación

Los cuatro puntos del orden del día incluidos por la comisión dé 
personal fueron los únicos moderadamente polémicos de un pleno 
ordinario celebrado, en la mañana de ayer, en la Diputación Provincial, 
y en el que figuraban un total de 24 asuntos a tratar. Asimismo, en el 
apartado de ruegos y preguntas se produjo una cierta polémica con la 
construcción de una casa de la cultura en Sonseca, que alargó un poco, 
más la sesión.

En primer lugar se aprobaron 
los borradores de actas de las últi
mas sesiones celebradas, para, *a 
continuación, dar lectura a la 
correspondencia, estudiar los 
decretos de la presidencia en el 
pasado mes y pasar el presidente a 
informar de las últimas actuacio
nes realizadas por la Corporación 
provincial. Los puntos sexto, sépti
mo y octavo, que hacían referencia 
a la ratificación de un acuerdo de 
la comisión de gobierno sobre la 
adjudicación definitiva de obras de 
enlace en diversos caminos vecina
les; la aprobación del presupuesto 
ordinario de 1982 del centro pro
vincial coordinador de bibliotecas 
y la ratificación de un convenio de 
electrificación para la comarca de 
la Jara fueron aprobados por una
nimidad.

Ya dentro de los aspectos inclui
dos dentro de la comisión de coo
peración Provincial, un total de 
seis, se dio asimismo el visto bueno 
a todos, y en el siguiente apartado 
de la Comisión de Hacienda y Eco
nomía. donde se incluían las cuen
tas generales de los presupuestos 
ordinarios y de inversiones, la 
cuenta general de la administra
ción del patrimonio y varios expe
dientes de modificación, el Partido 
Socialista votó en contra argumen
tando tres razones: En primer 
lugar, que no iban a votar favora
blemente un presupuesto donde 
había certificaciones de planes que 
ellos habían votado en contra; 
como segunda cuestión, que no 
podían dar el visto bueno a una 
partida de gastos de representa
ción por valor de 849.752 pesetas 
para comidas de la presidencia, y 
en último lugar, que no apoyaban 

la política seguida en el tema de los 
campos de fútbol.

Tras unas matizaciones de} 
interventor y del señor Martín 
Chaves en el sentido de que los 
socialistas no se oponían a la for
ma, sino al fondo, la cuestión que
dó zanjada por 1-1 votos a favorj 
cuatro en contra y la abstención' 
del grupo comunista. í

Sin duda, la parcela más polémi-; 
ca de esta sesión, donde casi todój 
fue puro trámite, hacía referencia 
personal, y dentro de ella la disco-' 
sión se centró en si las plazas l 
crear deberían ser por concurso: 
oposición o por el sistema de oposi
ción libre. La primera de ellas 
defendida por el grupo centrista,? 
la segunda, por la oposición. Al 
final el tema se aprobó con los 
votos en contra de los comunistas? 
socialistas. Las plazas, de nueva 
creación, son las siguientes: una 
plaza de conductor y otra de ayu
dante sanitaria para el hospiW 
psiquiátrico, otra de oficial de ofi
cios varios y de ayudantes de ofi' 
cios varios, encuadrados ambos ett 
«otro personal de servicios especia
les».

En cuanto a la creación en plan: 
tilla de funcionarios de la Corpora
ción, que ahora se encuentran con
tratados por personal suplemento 
son: seis plazas de auxiliares admi
nistrativas, una de ordenanza, otra 
de portero, 11 de ATS, una de ofi
cial de oficios, otras dos de 
ayudante de almacén y ayudante 
de laboratorio, 15 de ayudantes de 
servicios varios, cuatro de ayudan
tes de cocina, 15 de operarios de 
servicios y tres de operarios de lim
pieza.
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Cultura y vida toledanas
___Libros---------------------  
Tfes nuevos títulos 
en la bibliografía 
toledana

Es lástima que el autor de «La 
Puebla de Almoradiel. Breve rela
ción de datos para su historia», el 
nresbítero don Fernando Rodrí
guez Villafranca, acabe de fallecer 
v no pueda continuar su meritorio 
Trabajo de búsqueda de datos para 
la historia de su pueblo, Una vez 
más decimos que los eruditos loca
les prestan inestimable servicio a 
la sociedad en que viven y al mis
mo tiempo al historiador general, 
en su labor de síntesis, al ofrecerle 
en un necesario análisis los datos 
que se perderían al fin sin el cariño 
e ilusión que ponen en su recogida. 
El autor, dándose cuenta del valor 
de su tarea, dice con humildad, en 
la explicación o motivos del libro: 
«Para que no desaparezca el 
recuerdo de las cosas.» Esta es la 
gran misión del historiador del 
medio rural, que en este caso, en el 
libro que comentamos, se realiza 
ampliamente.

Se trata de un bello opúsculo de 
54 páginas, con abundantes y bue
nas fotos, fuera de texto, y algunos 
dibujos heráldicos del autor. Su 
contenido, expuesto con sencillez, y 
cariño, abarca las mas variadas 
facetas de una villa inanchega que 
cuenta en su archivo con documen
tos confirmativos de antiguos pri
vilegios, dados a partir de los 
Reyes Católicos y sus sucesores. La 
temática va desde los blasones de 
La Puebla de Almoradiel y sus 

hidalgos, hijos ilustres, al Trenillo, 
aícostumbrismo, pasando por la 
situación política, religiosa, socio
económica y cultural.hasta el abas
tecimiento de agua potable, todo 
un problema, los fósiles encontra
dos al abrir un pozo, que serían 
estudiados por el sabio naturalista 
don Eduardo Hernández Pacheco.

En el número 17 de la ya popu
lar y prestigiosa colección 'Lemas 
Toledanos, que edita el IPIET, se 
considera la biografía de «El maes
tro Jacinto Guerrero», escrita por 
doña Manola Herrejón Nicolás, 
profesora del Conservatorio Jacin
to Guerrero de nuestra ciudad.

Constituye un acierto de los 
directivos de esta publicación la 
gran variedad temática de la mis
ma. Ahora, en este fascículo, se 
recoge la vida reciente de un tole
dano ilustre de fama nacional, 
autor, si no he contado mal. de 
nádamenos que 137 obras musica
les para el teatro, la mayoría cono
cidísimas y muchas famosas. En 
las 55 páginas del libro se estudian 
los mas diversos aspectos de la 
vida artística y humana del prolífi- 
co compositor. Se comentan sus 
principales obras musicales y un 
copioso anecdotario. Completan el 
ameno, y de creciente interés, tex
to algunas buenas ilustraciones del 
profesor José Luis Ruz.

En estos días, en los que siguen 
los comentarios críticos, a veces 
acervos, sobre las exposiciones del 
Lretense, aparece un nuevo título 
i \emas Toledanos, señalado con 

p numero, 18, bajo el nombre «El 
^reco- Su época y su obra», del que 

‘^•''APtor nuestro paisano don 
Rafael J. del Cerro Malagón.

A pesar de que la serie que 
comentamos tiene un carácter 
dtvulgativo, no supone que carez- 
eaa os.tral,a.i°s de rigor científico 
V de valor documental las variadas 
cuestiones que se estudian. Por 
““aparte, el pintor greco-toledano 
trece tantas facetas y sugerencias 
través de su proteica persona y 
,ra, que siempre se puede leer 

nuevo. Esto sucede con el 
. r? Que comentamos. Interesan-

, s capítulos sobre sus posibles 
n¡'9*,ulos-V la crítica de la obra del 
fie -r a 1° largo del pasado: neo- 

as>cos, románticos v de la crítica actual.
F- J G.

OSdpÜEDE TRABAJAR 
\ EN SU CASA

ane 9,600 pesetas semanales tri- 
cotando

le d ’Sea hombre o mujer!
faCil¡.arT10s traba¡o asegurado, le 

arnos la máquina, enseñamos
Visito gratis

t2i°S‘ bajada Pozo Amargo, 13 
'«éfono 21 07 76. Toledo

fl brincfis de Gonzalo Payo 
en el Senado pasó desapercibido 
para los toledanos

Al finalizar la tarde del lunes, el Senado aprobaba por unanimidad 
el Estatuto de Autonomía de Castilla-Mancha. Gonzalo Pavo, presi
dente del ente autonómico, alzaba su coqa en la Cámara Alta brindan
do por un prospero y feliz camino autonómico. La fecha era importan
te, mas bien trascendente, y de ahí la alegría de las autoridades 
autonómicas por el éxito logrado. Pero...

Aclarando

\ aya por delante que el que esto escribe es acorde con la regionali- 
dad C astilla-Mancha. No podemos quedarnos fuera de un reparto 
autonómico y más conseguiremos siendo muchos y unidos a la hora de 
la diversificación presupuestaria del Estado. Adelanto esta opinión 
porque la completa lectura del comentario puede dar a entender, 
sobre todo a los que ostentan poder regionalista, que uno va en contra 
de la realidad presente. Aclarado el tema.

Preguntando

Para un informador toledano es causa obligada constatar la reac
ción de los toledanos ante este trascendente acuerdo tomado en el 
Senado de la nación y mucho más si nos encontramos en la capitalidad 
de la región, y. por lógica, debe ser aquí, en esta antiquísima e 
histórica ciudad, donde la fecha debía haber sido comentada v exalta
da.

Martes,, miércoles y algunas horas del jueves las dediqué a un 
abierto diálogo con múltiples hijos de la imperial ciudad sobre el tema 
que nos ocupa. Recorrí barriadas, entré en cafeterías y tabernas, pasé 
a restaurantes y me introduje en tertulias con el objeto de ampliar al 
máximo mis logros. Quería comentar con el pueblo llano, el que paga 
los impuestos y conoce el trabajo nuestro de cada día. Con el pueblo 
no politizado, con los vecinos de toda clase y esfera social. El reto era 
interesante y las conclusiones podrían ser importantes. Reconozco que 
más o menos sabía lo que iba a escuchar y nadie decepcionó mis 
interrogantes.

La respuesta

Los resultados han sido tremendamente desoladores. La jornada 
solemne del brindis de Gonzalo Payo ha pasado totalmente desaperci
bida en Toledo. Aquí, y la verdad desnuda es esta, no hay un mínimo 
de concienciación regional. Nadie sabe cuántos consejeros integran la 
región, todo el mundo desconoce el nombre de los mismos, y no 
digamos nada si continuamos con directores generales y secretarios 
técnicos autonómicos. La respuesta más generalizada es que no tienen 
ni ¡dea ni les importa.

Si les comento que me quedé alucinado ante las respuestas no falto 
a la realidad. Cerca de cuatrocientas personas, jóvenes y ancianos, 
listos y menos inteligentes, vuelven la espalda al tema autonómico. No 
sabían, y lo peor, no querían saber.

La experiencia no pudo ser más nefasta. Resulta que la región está 
en marcha, se están produciendo transferencias, contamos con conse
jeros y cargos técnicos del ente autonómico, existen despachos y 
funcionarios, se ponen anuncios en prensa local y radio dando consejos 
sobre la salud por el Departamento de Sanidad y Seguridad Social de 
la Junta de Comunidades, y aquí el pueblo que vota, el pueblo que 
elige a sus políticos que después toman decisiones trascendentes para 
el mismo no entiende o no quiere saber.

Interrogaciones

Y uno se pregunta: ¿Cómo se están haciendo las cosas? ¿Para qué 
valen todos esos cargos que trabajan para la región’.’ ¿Cómo no se 
informa debidamente y en profundidad...?

Alguien debe decir, y pronto, qué significa la región Castilla-Man
cha. Cuáles son los beneficios de la misma y los contras autonómicos.

Para un pueblo, la verdad es el mejor antítodo contra el desánimo 
y la indiferencia. Esperemos.

P. I).— ¡Ah, de catastrofista, nada' No tengo ligazón política algu
na. Voy por libre, y como «toledano viejo», de los bautizados en Santo 
Tomé, me enseñaron que la verdad es el mejor camino para reflejar 
la luz. Espero que la Junta de Comunidades Castilla-Mancha me 
agradezca el informe. Está realizado para colaborar. De nada.

J. H. PONOS

Aparece un libro para la defensa 
del patrimonio histórico-artístico

El Centro de Estudios de Ordenación del Territorio y Medio Ambien
te, dependiente del Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo, ha 
confeccionado un libro para la defensa, protección y mejora del patri
monio histórico-artístico y arquitectónico. El libro, que abarca diversos 
aspectos relacionados con la arquitectura y el paisaje de las ciudades, 
ha sido elaborado por los arquitectos Eduardo Ammán, Rodolfo García- 
Pablqs, Fernando Chueca, Fernando García Mercadal, José Manuel 
González-Valcárcel y Juan López Jaén, además del ingeniero agrónomo 
Domingo Gómez Orea y el urbanista Francisco Perales.

El libro encuadra temas como el 
deterioro y la proyección de las 
ciudades, un estudio del paisaje, la 
protección de la arquitectura 
mediterránea, la rehabilitación de 
cascos antiguos o la restauración 
de monumentos. Existe también 
un capitulo referente a la defensa 
de los entornos dentro de las ciu
dades monumentales y se recoge el 
caso de Toledo. La presentación de 
esta guía para la conservación de 
los tesoros pétreos partió de una 
serie de jornadas que se realizaron

para analizar este complicado 
tema. La idea que ha movido a 
estos arquitectos a realizar tan 
interesante obra ha sido hacer una 
completa síntesis sobre la cuestión 
y seguir el ejemplo de organismos 
europeos que llevan años realizan
do estudios sobre estos temas. El 
objetivo que persiguen es el de lle
var a cabo actuaciones que corrijan 
una mayor calidad del patrimonio 
cultural de nuestras ciudades his- 
tórico-artísticas a través de campa
ñas apropiadas.

La Nava de Ricomalillo, nuevo 
trabajo de Jiménez de Gregorio

Fernando Jiménez de Gregorio 
nos presenta un nuevo libro sobre 
su Jara toledana. En esta ocasión 
el profesor ha centrado su trabajo 
en La Nava de Ricomalillo. Este 
librito ha visto la luz gracias a ios 
esfuerzos de la Asociación de Ami
gos Unidos por La Nava.

Como todos los trabajos de 
Jiménez de Gregorio sobre los pue
blos toledanos, su principal virtud 
es servir de punto de arranque 
para conocer mejor las historias de 
los municipios toledanos. En esta 
linea de trabajo, lo primero que 
podemos apreciar en el texto es 
una reproducción de la primera 
página del expediente de indepen
dencia y segregación del lugar de 
La Nava de Ricomalillo.

El libro tiene una primera parte 
dedicada a exponer la situación 
geográfica, climática y económica 
de la población, así como de su 
Hora y su fauna. Luego. Jiménez de 
Gregorio ataca directamente con la 
historia, desde los períodos neolíti
cos. ibero y celta hasta el mismísi
mo 1981. Finaliza la obra con un 
estudio de1 la situación de la Iglesia 
a lo largo de su historia, así como el 
patronazgo de esta villa por la Vir
gen del Amor de Dios.

Finalmente el profesor hace una 
serie de ruegos al Ayuntamiento y 
a la población de este lugar. La 
principal de ellas es recordar que el 
5 de octubre de 1987 se cumple el 
segundo centenario de la creación 
de este Municipio, por lo que ruega 
que se vayan pensando festivida
des y celebraciones para conmemo
rar esta importante fecha en la his

toria local. Igualmente Jiménez de 
Gregorio da una serie de consejos 
sobre la instalación de placas ale
góricas o dedicación de calles o 
plazas a algunos hijos ilustres de la 
villa, entre los que cabe destacar el 
del primer vecino de la antigua 
N'oliba, hoy La Nava, Lucio Hayo- 
seco.

Como antes dijimos, este libro se 
ha publicado gracias a la Asocia
ción de Amigos del Pueblo, que 
surgió en febrero de 1976 como 
consecuencia del interés de ciertos 
hijos de La Nava en organizar los 
festejos del pueblo y recuperar su 
cultura e identidad propias.

«VIVIENDAS RESIDENCIALES EN EL REAL DE SAN VICENTE»
Planifique su veraneo. Aún está a tiempo 

LLAVE EN MANO
A 45 minutos de Madrid y en plena naturaleza

Salón-comedor con chimenea • Cocina totalmente amueblada con horno alto y despensa • Baño con aparatos y azulejos serigrafia- 
dos • Terraza y tendedero • Trastero individual para cada vivienda • Antena colectiva TV • Armarios empotrados

PAGO EN 1 1 AñOS • ESCRITOR ACION EN EL ACTO
PROPONGANOS «SU FORMULA DE PAGO»

Información y venta directa:

En Madrid:
Prefijo 91 y teléfono 4133348.

En EL REAL DE SAN VICENTE:
C/ Juan de Dios Díaz y Bellido. 

Prefijo 009. Teléfono 53.
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Amparo Martín-Rueda, 
delegada de Cultura del Ayunta
miento: «En general las jornadas 
no han ido mal. y aunque me 
hubiera gustado que fueran mejor 
no estoy insatisfecha, gracias a los 
buenos colaboradores que he teni
do. Todos los actos programados 
han sido en general muy bien acep
tados y se ha demostrado una gran 
simpatía hacia todo lo presentado. 
Lo que me he propuesto sobre 
todo, aparte de la cuestión cultu
ral, ha sido buscar un mayor acer
camiento entre la gente de los 
barrios y el Ayuntamiento. Si 
tuviera que volver a organizarías 
pediría de nuevo el parecer de los 
demás, como he hecho en esta oca
sión, y sólo me gustaría que se 
hubiera mostrado un poco más de 
colaboración. De todas formas, 
aprovecho esta ocasión para dar las 
gracias a los que me han ayudado.»

Carlos Gómez Gutiérrez, 
presidente de la Asociación Cultu
ral Gamonital:«Creo que las jorna
das en general han sido continua
ción de una excelente idea que 
nació el año pasado, como es la de 
programar actos culturales en los 
barrios, aparte de los que ya realiza 
cada asociación, pero que al no 
tener medios económicos suficien
tes se ven imposibilitadas de con
tratar grupos de calidad. En cuan
to a las jornadas en Gamonal sólo 
tengo que apuntar que me alegro

Las jornadas culturales de barrio, 
a encuesta
Cinco personas —organizadores, protagonistas y representantes vecina
les— opinan sobre los actos recién clausurados de las jornadas de barrios

Nuestro diario, en su afán por transmitir la informa
ción a los lectores de boca de sus propios protagonistas, 
ha recogido en esta ocasión el balance que los partici
pantes, organizadores y representantes de los vecinos 
hacen de las recién concluidas jornadas culturales de 
barrio. Unas jornadas en las que ha habido de todo, y 
ló que más, por supuesto, público asistente. Alrededor 
de quince mil personas pueden haber seguido los actos 
programados llevados a cabo por siete grupos distintos,

compuestos por unos ciento treinta miembros, que han 
realizado cincuenta y seis actuaciones en diez barrios 
talaveranos. Aparte de los responsables técnicos capi
taneados por Pepe Hernández y la responsable directa 
de todo el montaje, la concejala municipal de Cultura, 
Amparo Martín-Rueda. De ella precisamente, como 
organizadora de las jornadas culturales de barrio, fue 
de quien recabamos la primera opinión.

sobre todo de que aquellos que 
esperaban que aquí hubiera pro
blemas se hayan equivocado y que 
entiendan que protestamos cuando 
se habla de agua o de segregación, 
pero no cuando se trata de cultu
ra.»

Ismael Sánchez de la 
Fuente, actor y director de El 
Candil: «Las jornadas al aire libre 
deben montarse con más medios, 
más inversión y más garantías para 
los que actúan y es preferible dar 
menos espectáculo, pero con más 
calidad. En lo que respecta al tea
tro, pensamos que sólo debería rea

lizarse en sitios habilitados para 
tal fin. Otros espectáculos, como 
los bailes, él mismo, etc., son aptos 
para el aire libre, pero el teatro no 
si se hace en estas condiciones, 
porque se rompe la ceremonia y la 
magia teatral. Nosotros hemos 
actuado por compromiso con la 
concejala de cultura para cubrir un 
bache en el programa y tenemos 
que decir que si piensan seguir con 
las jornadas deben contar más con 
los equipos participantes para que 
no ocurra lo que en esta ocasión.»

Pedro Matías Colado, pre
sidente de la asociación de vecinos 
Puerta de Cuartos: «En términos 

generales han sido positivas, aun
que se pueden hacer mejor. Lo que 
por mi parte no haría es agrupar
las, las repartiría en más espacio de 
tiempo aprovechando otras épocas 
que no sean tan sólo la estival, en 
la que hay una población flotante 
difícil de convocar. Si el propio 
barrio se organizara sus programas 
participaría más gente en el mon
taje y tendría mayor poder de 
reclamo. Ahí está, por ejemplo, la 
construcción de la carroza de las 
Mondas, por no ir más lejos, y si no 
se ha prestado más apoyo es por
que no se nos ha pedido; si el 
Ayuntamiento nos encargara la 

organización, nosotros encantados! 
Creo que lo más positivo sería 
crear escuela en los barrios y prc 
vocar un intercambio culta» 
entre ellos. Por ver participar aiíf 
hijos se implica a los padres y a 
vez apoyamos esa labor y les nw(¡. 
vamos para que sigan adelante*

Angel Domínguez Lope 
presidente de la asociación de ve¿ 
nos de Talavera la Nueva y miera, 
bro de la Banda Municipal; «Estoy 
convencido de que es altamenfe 
positivo que se celebren las jonja, 
das en todos los barrios y sería 
interesante que en las próximas $ 
contara más con las asociaciones, 
de la misma forma que éstas deha 
rían prestar mayor colaboración 
su desarrollo. Es lamentable que,i 
excepción de algunos barrios, nosa 
haya prestado el apoyo debida 
Cada barrio debería llevar lo que 
cree mejor, y en este sentido tanto 
nosotros como algunos presidentes 
de otras asociaciones hubiéramos 
deseado que participara el grupo 
de guitarra y baile. Creemos que 
no deberían hacerse actos a hora 
como las siete y media de la tarde. 
Tengo que resaltar que ésta ha 
sido la única Corporación que ha 
decidido llevar a Talavera la Nue
va actos culturales e hicimos limo
nada para todos los participantes 
porque creemos que se lo mere
cían.»

Amparo Martin Rueda, delega
da de Cultura del Ayuntamiento

Carlos Gómez Gutiérrez, presi
dente de la asociación cultural 

Gamonital
Ismael Sánchez de la Fuente, 
actor y director de El Candil

Pedro Matías Colado, presi
dente de la asociación de veci

nos Puerta de Cuartos

Angel Domínguez López, presi
dente de la asociación de veci

nos de Talavera la Nueva

Nueve calles serán cortadas 
en la zona de San Francisco

Como dábamos cuenta en una edición anterior de nuestro diario, por 
acuerdo de la comisión permanente última serán próximamente cerra
das al tráfico varias calles de la zona que circundan a la de San 
Francisco. La decisión ya está tomada y se está a la espera de que 
terminen las obras de pavimentación para que las nueve calles, unas 
totalmente y otras por tramos, se conviertan en peatonales.

Se ha abierto, por otra parte, un 
plazo para que los vecinos afecta
dos informen al Ayuntamiento y 
den las sugerencias que crean con
venientes. Se cortaran, por tanto, 
las siguientes calles: lo que queda 
de San Francisco; Ramón y Cajal, 
plaza Juan de Herrera, Delgadillo; 
Solana; Postiguillo, hasta Castille
jos; Barrio Nuevo; entrada a Barrio 
Nuevo; Santa Lucía, hasta la plaza 
del mismo nombre, y Santa Euge
nia, hasta la calle del Sol. La calle 
de Santa Lucía será dirección obli
gatoria desde la plaza hasta la calle

del Sol. Por otra parte, según lo 
previsto, y tras diversas consultas 
con los industriales y comerciantes 
de la zona, la carga y descarga en 
estas calles será permitida con 
vehículos de 3.500 kilos y como 
máximo de las veintidós a las diez 
horas. Asimismo se permitirá la 
entrada y salida de los garajes ya 
concedidos a los residentes en la 
zona, prohibiéndose el estaciona
miento de sus vehículos en las 
calles que van a ser cortadas al 
tráfico rodado.

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE TALAVERA DE LA REINA

EDICTO
Aprobada por el Excmo. Ayuntamiento, pleno celebrado el día 12 

de jubo del año actual, la ordenanza número 59: «DERECHOS POR 
UTILIZACION DE PISCINAS MUNICIPALES», queda expuesto al públi
co en la Administración de Rentas y Exacciones de este Excmo. 
Ayuntamiento durante el plazo de QUINCE DIAS hábiles a partir del 
siguiente al en que se publique este anuncio en el «Boletín Oficial» de 
la provincia."

Lo que se hace público para general conocimiento, a fin que por los 
interesados puedan ser formuladas las reclamaciones y observaciones 
que estimen convenientes a su derecho.

Talavera de la Reina. 13 de julio de 1982. —El alcalde, fdo.: Pablo 
Tello Díaz.

Crónicas del Canillo

Palabra de rey
Y va don Felipe II, que era un monarca absolu

to de los que entran pocos en libra y con unos 
atributos reales, al decir de la Historia, superio
res a los del caballo de Espartero, y dice allá por 
el año del Señor de 1587, y justamente el 3 de 
enero, «que manda y libra la villa de Talavera su 
carta de privilegio en que se le asegure y prometa 
su fe y palabra real ¡»or sí y por los reyes, sus 
sucesores que de aquí en adelante fuesen que 
agora ni en tiempo alguno no desmembraran, 
dividirán ni apartarán de la villa de Talavera los 
lugares de su jurisdicción que al presente no estu
vieren desmembrados, etc.». Y lo dice ante los 
corregidores talaveranos Garci Juárez de Carva
jal, Luis de Loaisa y Sancho de Carranza Girón. 
¡Qué nombres, cielo santo, tan de la España eter
na! Y lo afirma y ratifica no sólo en su nombre 
y su poder, sino, además, en el de sus sucesores. 
O sea, que el hijo de Carlos V, que debía ser más 
serio que un retrato de El Greco, quiso dejarlo 
todo atado y bien atado. Y se murió creyéndoselo, 
porque de aquella jurisdicción que, según consta 
en el escrito abarcaba a Castilblanco, Alía, Gua
dalupe y otros muchos lugares, pues ya me conta
rán ustedes lo que ahora nos queda. Y es que todo, 
incluso la empeñada palabra del rey más podero
so de su tiempo, queda después en agua de borra
jas y los sucesores en el trono hacen caso omiso 
de las promesas antiguas. De lo cual deduzco, 
como es lógico, que lo de que UCD iba a durar 
ciento siete años no pasaba de ser una «boutada».

No conviene a los señores prudentes fiar de 
palabras por muy altas que sean y mucho énfasis 
que se ponga al decirlas o al escribirlas. En eso 
la sabiduría popular es maestra segura y recuer
dan la copla:

Las palabras que me diste 
a la orilla de la fuente, 
como eran palabras de agua 
se las llevó la corriente.

¡Y tanto que se las lleva la corriente! Como que 
guardo en mi» casa una preciosa ejecutoria, tam
bién firmada por Felipe II en su Real Cancillería 
de Valladolid, mediante la que se dispensa a nues
tros antepasados y a todos y cada uno de sus 
descendientes del pago «de toda suerte de tributos 
y contribuciones» en correspondencia a ciertos* ; 
favores de armas. Pues bien: ¿de qué nos sirve 
tan bonito y miniado documento? Nos sirve para 
tenerlo en una vitrina y enseñárselo a las visitas, 
porque un servidor se lo comentó al ministro de 
Hacienda, señor García Añoveros —sí, el qn¡Mh 
sigue— y me dijo: ¿No me pondrás pleito? Y J 
deduje, por su sonrisa, que tendría que continuar 
pagando la renta y todo lo demás como hasta la 
fecha. De modo que si eso me respondió el minis
tro, imagínese lo que me dirían en el Ayunta
miento si me presentase en él con el libraco, con' 
su sello de plomo y su cordón de seda, bajo el 
brazo y pidiéndole a don Clemente Falencia qué 
sirviese de traductor porque la caligrafía es; 
endiablada. En fin, efímeras y altísimas prome
sas de las que puede decirse lo de «sic transit 
gloria mundi».

Y bien, esta crónica me la ha sugerido la lectu
ra del «Facsímil Talaverano número 2», divulga
do por el Seminario de Datos Históricos, que se 
ampara bajo el nombre de Caesarobriga —ciudad 
del César— que los romanos pusieron a nuestro 
pueblo cuando dominaron en el y nos enriquecie
ron con su espléndida cultura. Bromas aparte, la ¡ 
labor emprendida por los de Caesarobriga me 
parece estupenda y digna de encomio. Me felicito 
de su existencia y les felicito por cuanto han 
hecho y por cuanto sin duda harán. Tareas así son 
las que honran y justifican a una comunidad y las 
que dan lustre a una época demostrando que, bajo 
las estrellas y el sol, hay algo más, mucho más, 
que balonazos y politiquerías.

Juan DEL TAJO
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La Nava 
de Ricomalillo

Comienzan 
las fiestas 
del Molino

NAVA DE RICOMALILLO 
Servicio especial

La Nava de Ricomalillo celebra en 
estos días las fiestas del Molino, en 
hnnorde los molineros y en especial 
del fallecido "Tío flores.. Los leste- 
tos comenzaron en la noche de ayer 
«>n la representación teatral de «El 
humilde JR-. por la Compañía de 
Teatro Cómico, y se extenderán has
ta el próximo día 13.

Para hoy está prevista, a las siete 
déla tarde, la final de fútbol del I 
Trofeo de Verano Asam. y a las once 
de la noche, verbena, con la actua
ción del conjunto musical 5 urnas. 
Asimismo comenzará la Semana 
Deportiva y Cultural, organizada por 
la asociación de la localidad .Asam, el 
Ayuntamiento y Teleclub.

Mañana día 2. a las once de la 
noche, fiesta de la juventud; se 
representarán las obras de teatro 
«Medicina ministerial». «Mañana de 
sol, mañana de sombra», de los her
manos Alvarez-Quintero. a cargo del 
grupo escolar de La Nava. El día 3, a 
fas diez de la mañana, pruebas 
deportivas infantiles, y a las diez y 
media de la noche, fiesta del niño, 
con juegos v actuaciones divertidas 
délos niños; al final se proyectará 
una película infantil.

El miércoles día 4. a las diez de la 
mañana, pruebas deportivas. Este 
día será dedicado a los ancianos, con 
reposición de algunas obras de teatro 
y actuación de la tercera edad. El 
jueves, a las diez de la mañana, com- 

lición de natación, y a las once de 
lanoche. festival del humor, varieda
des y disfraces, con entrega de pre
mios de los trabajos culturales.
. El día (>. a las diez de la mañana, 
maratón popular, y a las once de la 
noche, inauguración oficial de las 
fiestas y presentación del programa 
de festejos por la Junta directiva de 
Asam. Seguidamente actuarán el 
grupo de coros y danzas de Mora y el 
conjunto folk de dicha localidad.

El sábado 7, a las once de la 
mañana, desfile de gigantes y cabe
zudos, comparsas y pregón de las 
fiestas. A las siete de la tarde tendrá 
lugar una romería a Riofrío. con la 
Virgen, y misa, y de vuelta, en la 
cooperativa, la típica limonada y 
bollos. A las once y media de la 
noche, «el gran chupinazo» y luz v 
sonido con los fuegos artificiales. A 
las doce de la noche, verbena, ameni
zada por las actuaciones de los con
juntos Jerusalem y ABV. con su 
espectáculo orquestal. Se bailará 
hasta altas horas de la madrugada.

El domingo día 8, a las siete de la 
tarde, espectáculo, aún sin concretar. 
Alas once de la noche, segunda gran 
verbena, con los mismos grupos que 
a noche anterior. Al día siguiente, 
lunes 9, a las doce de la mañana, 
pruebas deportivas populares, en el 
Polideportivo. A las siete de la tarde, 
partido de fútbol femenino, y una 
hora después partido de fútbol mas
culino, con las jóvenes figuras contra 
las viejas glorias. A las once y media 
de la noche, baile hasta la madruga
da con el grupo Delta.

Desde el martes 10 al jueves 12, 
semana del cine, en la que se proyec
taran películas todos los días a partir 

■WLJas once de la noche. Y el día 13, 
viernes, día del deporte, habrá ejer
cicios de exhibición y pruebas. A las 
diez de la noche, entrega de los pre
mios deportivos y clausura de las 
fiestas, con baile.
Concursos culturales en las 
fiestas

El plazo para remitir las obras 
Para los concursos de fotografía, pin
tura y dibujo, trabajos manuales, 
pteratura, recital de poesías y traba
jé í!e promoción socioeconómica, 
tmaliza hoy. Los trabajos se pueden 
AeV*r a ‘a casa del vicepresidente de 
ñbAM, el maestro Jesús Reyes.

Cada parcela del concurso tendrá 
dos premios para menores y otros 
tontos para mayores, excepto el de 
Promoción socioeconómica, que tie-

Un premio especial, y el de foto- 
"tufta, que tiene tres premios para 
l°das las edades.

® tema.es libre, menos el de lite- 
“tura, que versará sobre la comarca 

. *'a Jara, y el trabajo socioeconó- 
"Uvo, que tratará sobre La Nava. La 
^Klahdad de dibujo y pintura al 
di Vbre se realizará durante todo el 
Dorf a$<,sto en recinto polide-

. t'Vo. Las poesías se recitarán este
*“><> día, en el acto cultural de las 

Pod ' e noth(‘- l>or o*ra parte, se 
exPoner obras que no sean de

—Villasequilla^ ^__________________________________________________

Las irregularidades en la construcción 
de unos chalés enfrenta
a los compradores y cooperativa

La prometida piscina no se ha construido aún 
y el camino de acceso está sin pavimentar.

teScí__—_____ uH
La construcción de estos chalets adosados ha 
provocado una serie de controversias en Villa

sequilla
La supuesta construcción de viviendas ilegales 

ha organizado en Villasequilla una serie de contro
versias y opiniones encontradas entre los dueños 
del terreno, la constructora Cooperativa María 
Magdalena, de Villamuelas, y los compradores de 
las 11 viviendas unifamiliares adosadas entre sí, 
que se encuentran en estos momentos sin terminar, 
aunque en una fase muy adelantada. José Vicente

Las viviendas las habían com
prado hace dos años, cuando se 
estaban haciendo los cimientos, 
por medio de un contrato de 
compra venta por el cual se paga
ban en ese momento 100.000 
pesetas, y ahora, en este año, 
unos dos millones de pesetas. 
Nuestro comunicante, según nos 
cuenta, fue una excepción en 
estos pagos y abonó la cantidad 
de 1.610.000 pesetas, que, según 
él, fueron a parar a las arcas de 
los dueños del terreno, hermanos 
(Jarcia 'Forres, de Villasequilla. 
Esto se hizo así porque los her
manos García Torres, al parecer, 
no habían cobrado todavía la 
cantidad acordada de la coopera
tiva, tras lo cual harían la escri
tura a favor de los nuevos com
pradores.

El señor Dávila Majano cree 
que son problemas entre los 
constructores y los dueños del 
terreno, por una parte, y por 
otra. que. según cree, se mueven 
en la ilegalidad, pues la coopera
tiva no dispone del permiso del 
Ayuntamiento para construir 14 
viviendas, sino que sólo pidió 
permiso para cinco.

Los propietarios de la vivien
das tienen ya las llaves de sus 
respectivos chalés, pero éstos no 
están terminados completamen
te. Se hallan enclavados al lado 
del cuartel de la Guarida Civil y 
cerca de los colegios de Villase-

___ Buzón ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

La Renfe no llega a tiempo
Soy un lector diario de YA de Toledo, y con más 

interés lo referente a nuestra querida provincia. En el 
número correspondiente al día 7 del presente mes de 
julio, y en la página 50, viene un escrito alabando los 
beneficios de los nuevos trenes puestos en servicio 
desde el pasado 23 de mayo.

Yo, en mis pocos viajes en tren, puedo no estar de 
acuerdo con tantas virtudes de Renfe. para lo cual le 
contaré alguna de mis salidas, y otras me las quedo en 
el tintero.

Al final de Semana Santa fui con mi esposa a visitar 
a mi hijo en Valdepeñas (Ciudad Real); a la vuelta, a 
fuerza de empujones, culadas y codazos pudimos (para 
no perder el billete que nos habían despachado), sin 
llevar equipaje, dejar que se cerraran las puertas, don
de fuimos hasta Madrid de pie y sin posibilidades de 
ladearnos por ir más unidos que los espárragos en 
bote.

Otro viaje maravilloso fue el día 25 de junio, cuando 
fuimos a Talavera a coger el automotor que tiene su 
salida a las catorce y cinco horas. Me acerqué a la 
taquilla, y el empleado me dijo que no despachaba 
billetes porque el tal automotor había marchado con 
algunos jefes a Oropesa a hacer fotografías (segura
mente para propaganda) y no sabía cuando regresaría. 
A las catorce dicen que había pedido vía y a los diez 
o quince minutos llegó. Nos subimos los siete viajeros 
que esperábamos, creyendo su inmediata salida, pero 
a las catorce treinta o después se pone a coger petró
leo; debía estar sin una gota, porque eran las dieciséis, 
hora de llegar a Madrid, y aún estábamos en Talavera.

Pero esto no es todo, porque mi hijo, que esperaba 
en Atocha a las diecisiete, pregunta en información 
por el dicho automotor, y la contestación fue que no 
tenían ni idea; poco después pregunta en el andén a un 
empleado y le dice que todos los trenes de Talavera 
habían llegado a su hora, y cuando a las dieciocho se 
disponía a marcharse vio que salía gente, entre los que 
aparecimos.

Por la mañana, desde Navalmoral, pasa por esta 
uno y único, que llega a Talavera alrededor de las seis; 
hasta las nueve, en que hambre el comercio, hay tiem
po de irse al hostal, coger una cama y seguir durmien
do. ,

No se explica que hava tantos trenes desde lalave- 
ra a Madrid para llevar cinco viajeros cada uno. y 
desde Navalmoral sólo el ómnibus, que en el mejor de

los días circula con media, una o una hora y media de 
retraso.

Basta decir que unas estaciones antes de llegar a 
Madrid, en el viaje, subieron tres personas, al parecer 
empleados de Renfe. y respecto al retraso les oí decir; 
«Esto es una vergüenza, da asco trabajar en esta 
empresa.»

Y otra muestra es que. si hay 80.000 empleados que 
pueden viajar gratis, un 75 por 100 tienen su coche 
particular y viajan en él. costándoles dinero.

Con estas maravillas y algunas más que no expongo, 
me extraña que los niños digan... ¡Papá, ven en tren!

Teófilo GIL

A todos
los corresponsales

«Hoy me dirijo a los corresponsales y a Jados los 
lectores de nuestro diario YA, a los que quiero desde 
estas páginas deciros que me alegran mucho vuestras 
crónicas, porque gracias a ellas voy conociendo las 
cualidades de los respectivos pueblos;’me doy cuenta 
que cuando hay personas que se sacrifican por los 
demás, la gente responsa muy bien; y las distintas 
actividades salen bastante bien si nos lo proponemos 
(lástima que la política enturbien muchas cosas).

Cuando llegan las vacaciones de los pueblos o fies
tas patronales vamos al pueblo vecino porque, esa 
fiesta es parte nuestra, y muchos nos conocemos por 
razones de trabajo o movimientos parroquiales. Nos 
gusta acompañarlos en la procesión y vemos a gente 
de toda la comarca acompañando al Cristo o la Virgen 
y decirles muchas cosas. Tambiién vemos el desfile, las 
carrozas, exposiciones de pintura, trabajo manual, 
conciertos y demás.

Yo animo a los pueblos que conocemos y que no 
cuentan nada que lo hagan porque indirectamente 
aprendemos mucho unos de otros. Sigamos adelante, 
aprendiendo de la parte positiva de todo lo que nos 
rodea. Un saludo de:

Ana María ROMERO- CARPINTERO

González Martínez, vecino del polígono industrial 
de Toledo, ha declarado a YA de Toledo que los 
compradores de las 11 viviendas están en los trámi
tes previos para interponer, por medio de sus abo
gados, una denuncia por querella criminal y por 
estafa a la Cooperativa María Magdalena, formada 
por 16 trabajadores y socios y presidida por Jacinto 
Dávila Majano.

les entregó, afirma no haber reci
bido nada de los propietarios de 
los chalés, sino de la cooperativa, 
y una cantidad, según las propias 
palabras de Jesús García, «insig
nificante». Al comentarle que 
José Vicente González se ratifica
ba en su afirmación de que le 
había pagado la cantidad antes 
indicada y que nos ha mostrado 
documentos que lo demuestran, 
respondió que «esos son rollos 
que la gente se inventa, la gente 
habla; con abrir la boca lo solu
ciona todo». Dice no saber nada 
de denuncias y que es la cons
tructora la que se encarga de ello. 
Sobre que sólo podría haber 
autorización para cinco vivien
das. nos declaró rotundamente 
que no era verdad. Por último 
nos dijo: «Ellos han oído algo y no 
saben qué. Y que ésas son cosas 
de la constructora y nuestras.»

En última instancia intenta
mos comunicarnos con la coope
rativa, pero al no tener teléfono 
no hemos podido localizar a nin
gún portavoz. En el Ayuntamien
to de Villasequilla se han negado, 
por otra parte, a hacer ninguna 
declaración ni a dar detalles 
sobre el tema. El secretario de la 
Corporación municipal afirmó 
rotundamente que no se tiene 
oficialmente conocimiento de 
todos estos problemas existentes 
entre compradores, cooperativa y 
dueños del terreno.

quilla. Hay 14 viviendas adosa
das, pero en la actualidad tres de 
ellas están aún por vender.

según nos comentan los com
pradores de las casas adosadas, 
en la actualidad no tienen agua 
ni luz y algunas están aún por 
terminar. Además, la piscina pro
metida en el contrato no parece 
tener trazas de construirse, no 
está pavimentado todo el terreno 
de comunicación entre las vivien
das y tampoco se ha hecho la de 
acceso a la propia urbanización. 
Con estas deficiencias les han 
entregado las llaves y algunos de 
ellos ya se han instalado. Sin 
embargo, lo que más preocupa a 
los compradores es que aún no 
tienen escritura pública de las 
casas, aun habiendo pagado por 
ella. A esto, la cooperativa les ha 
contestado, en varias reuniones 
que se han celebrado entre ellos, 
que no puede hacerles las escri
turas por no disponen aún de 
ellas, pues, según dicen, las tie
nen los dueños del terreno.

Puestos al habla con Jesús 
García Torres, uno de los herma
nos dueños del terreno, nos ha 
manifestado sobre el asunto que 
no tienen contrato hecho con la 
cooperativa. Agrega que nadie les 
ha pagado directamente el tanto 
por ciento que les corresponde 
por vivienda construida.

Respecto al 1.610.000 peseta.-» 
que el señor González Martínez

____  pág. 43 ■JF*»
Noticiario toledano

Instalación 
de un centro 
de transformación 
en Sartajada

La Dirección Provincial de 
Toledo del Ministerio de Indus
tria y Energía ha concedido su 
autorización administrativa a 
Roger Sánchez Fernández para 
la instalación de un nuevo centro 
de transformación y línea de ali
mentación para las localidades 
de Sartajada (Toledo) y Casavie- 
ja (Avila). La finalidad de esta 
nueva instalación será atender 
las necesidades eléctricas de una 
linca, para lo que se contará con 
un presupuesto de 394.792 pese
tas. y los materiales utilizados 
para las obras de instalación han 
de ser españoles. El proyecto 
para esta instalación se encuen
tra expuesto al público en la 
citada Diputación con el fin de 
que pueda ser analizado por los 
interesados y que éstos formulen 
las reclamaciones que deseen. 
Aprobado el 
presupuesto municipal 
de El Romeral

El pleno de la Corporación 
local de esta localidad ha apro
bado el presupuesto municipal 
ordinario para el ejercicio de 
1982 en una cantidad de 
10.707.285 pesetas. El citado 
documento se encuentra expues
to al público en la secretaría de 
la citada Corporación en un pla
zo de quince días, durante los 
cuales podrán presentarse contra 
el mismo las reclamaciones que 
se estimen convenientes, y si no 
se produce ninguna de éstas el 
presupuesto quedaría fijado en 
la cantidad mencionada ante
riormente.
Padrón de impuesto 
sobre circulación en 
Almonacid y Cabañas

Los respectivos ayuntamien
tos de estas localidades han 
sometido a información pública, 
que se encuentran expuestos en 
sus secretarías municipales, los 
padrones de impuestos sobre cir
culación de vehículos de tracción 
mecánica por la vía pública. Los 
citados padrones podrán ser ana
lizados por el público durante un 
plazo de quince días.
Aprobados los 
presupuestos ordinario 
y de inversiones de Las 
Herencias

El Ayuntamiento de esta loca
lidad toledana ha aprobado los 
presupuestos de inversiones y 
ordinario para el ejercicio de 
1982. Estos documentos se 
encuentran expuestos al público 
en la secretaría municipal por el 
plazo de quince días, durante los 
cuales podrán analizarse y pre
sentarse las reclamaciones que 
procedan.

Los Yébenes
Ha sido sometido a informa

ción pública, por el Ayuntamien
to de esta localidad, que se 
encuentra expuesto al público en 
lasecretaría municipal por un 
plazo de quince días, el padrón 
de arbitrios municipales sobre 
alcantarillado, recogida de basu
ras. desagüe de canalones, rejas y 
ventanas, entrada de carruajes, 
rejas y escaparates e industrias 
molestas confeccionado para el 
actual ejercicio. Durante el plazo 
anteriormente citado podrán 
presentarse las reclamaciones 
que se consideren oportunas.

-jr " de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas. 6. teléfonos 211150. I 
.58. 62. I

En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, teléfono 
806216. Administración, 
teléfono 801887.

tema.es
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__ Consuegra 
El servicio 
telefónico será 
ampliado 

con 700 nuevas 
líneas
CONSUEGRA
F. Domínguez Tendero

Para el próximo otoño puede que 
el servicio telefónico de Consuegra 
tenga al menos setecientos nuevos 
abonados. Pero puede también que 
con esa cifra no sea suficiente aten
der las demandas v, sobre todo, las 
esperas que vienen haciendo los peti
cionarios desde hace varios años. 
Parece ser que con esta cifra de sete
cientos abonados, que es lo que se 
prevé en esta nueva ampliación, las 
previsiones se habrán quedado cor
tas, a pesar de que, según hemos 
podido saber extraoficialmente, 
podría ser factible ampliar en esta 
fase hasta unas mil líneas. ,

Desde hace unas semanas están 
terminados los trabajos de infraes
tructura que afectan a una zona don
de aún no se habían previsto cuando 
se hizo la transformación de servicio 
manual al automático. Esta zona es la 
comprendida entre la parte del 
Amarguillo, por Cuatro Esquinas y 
Generalísimo. Un servicio de la mis
ma compañía que aún no está debi
damente atendido es el de jas cabo.?' 
telefónicas, pues merecería también 
ampliarse y principalmente estable
cer alguna o algunas dentro de esa 
misma zona del Amarguillo. ~

El nuevo secretario toma 
posesión de su cargo

Tras su reciente nombramiento 
para el cargo de secretario titular del 
Ayuntamiento de Consuegra, ha 
tomado posesión del mismo Joaquín 
Martínez Marín, en presencia del 
alcalde, Antonio López Portillo, 
cediéndole las atribuciones como tal 
la señorita Conchi Palomino Jimé
nez, que lo venía ejerciendo acciden
talmente, en funciones de auxiliar. 
Como decíamos en nuestra primera 
información al ser nombrado, le 
deseamos un buen y meritorio servi
cio. Su primera actuación a nivel cor
porativo la ha tenido en la Comisión 
Permanente, celebrada este último 
jueves. ’
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Exposiciones
• Santo Domingo el Antiguo (plaza 
de Santa Leocadia, 1).— Museo 
conventual. Laborables, de 11 a 
13,30 y de 16 a 19 horas. • Galería 
Selección (Puerta Llana. 14).— 
Exposición de pintura de Guerrero 
Malagón e hijos, Enrique Vera y 
Rodríguez Andrade. Laborables, de 
10 a 14 y de 16 a 20 horas.
La Puebla de Almoradiel
A LAS 22:
• Salón de actos del Ayuntamiento- 
Clausura de la exposición de óleos 
de José Luis Samper.

Pulgar
A LAS 9,00: ____
• Campo de tiro del Carrizal.— Con
curso de tiro de codorniz.
A LAS 18,30: , .,
• Campo de fútbol.— Ultimo partido 
de fútbol del trofeo de Santo 
Domingo.
A LAS 21,00: .
• Plaza municipal.— Actuación de 
grupos de coros y danzas de distitas 
localidades de la provincia.

Parrillas
A LAS 12,00:
• Minimaratón de Parrillas a los 
terrenos del Cap-Parrillas.
A LAS 20,00: 
• Pasacalles.
A LAS 21,00:
• Bailes folklóricos-regionales y 
danzas parrillanas.
A LAS 22,00
• Entrega de premios.

--------- Toledo
Advertimos a los habituales 

lectores de nuestro ilustre cola
borador Clemente Falencia que 
durante los días 1 al 20 de agos-

Toledo
Nacimientos: Lourdes, hija de 

Alejandro Gil y Jesusa Gómez; 
Rubén, hijo de Francisco Javier 
Ortega y Ascensión Sierra; Laura, 
hija de José Martínez y Esperanza 
Pérez; Marta, hija de Mariano Lum
breras y Bonifacia Torres; Miguel, 
hijo de Julián Francisco Bellon y 
Piedad Parla; Agapito, hijo de Aga- 
¡ptto Rontet» y iMaría Teresa San

.—.. • ■■■ ■ ■ .. ......... ..

BeMs de la Jara-------------------------------------

El verano belviseño, mitad 
cigarra, mitad hormiga
BELVIS DE LA JARA. F. Maganto

Mientras las cigarras cantan en los olivos y llenan con su música 
cansina y monótona los caminos polvorientos de Zarzoso y Alt asmares, 
de Galindo o Valdehierro, las hormigas, en silencio y sin cansarse, 
almacenan y guardan para el futuro, sin importarles mucho el sol de 
julio. Siempre ha sido y será así... Es una imagen de la vida y son un 
símbolo de la conducta de los hombres.

Estos días Belvís adquiere un aspecto nuevo. Con el calor del 
verano vuelven muchos ae sus hijos ausentes a disfrutar de sus vaca
ciones anuales. Sin la preocupación del trabajo diario, cantan y viven 
su vida. Los niños juegan en las calles, plazas y en la casa y el parque, 
corriendo en sus bicicletas. Los jóvenes hacen deporte y se broncean 
en la piscina, y prolongan sus tertulias en el puentecillo y la glorieta. 
Y los mayores duermen buenas siestas y toman unos chatos o unas 
jarras de limón en las terrazas de la plaza, sin mirar el reloj para irse 
a acostar. Suenan fuertes los altavoces, llenando las calles y los cam
pos de música veraniega, y los luminosos de la discoteca lucen hasta 
altas horas de la noche.

Y mientras, otros belviseños —como hormigas silenciosas y valien
tes— se afanan en el quehacer diario, trabajando a destajo. Las obras 
de alumbrado, abastecimientos y pavimentación continúan a ritmo 
fuerte e intenso, a la vez que un gran mural metálico de la Diputación 
anuncia, en la entrada del pueblo, que se están invirtiendo veinticua
tro millones en ello.

En el parque municipal los albañiles del Ayuntamiento llevan a 
cabo obras de mejora. En el último número de nuestro periódico local 
«Juventud» aparecía una queja lamentando el abandono del citado 
Íiarque, pero ahora se ha limpiado de suciedad y raíces secas, se riegan 
os árboles y arbustos, se ha echado arena en la zona de los columpios 

infantiles y se están haciendo unos grandes bancos para que todos, y 
especialmente los jubilados, puedan sentarse y tomar el fresco a la 
sombra de los eucaliptos.

t Los labradores culminan los trabajos de la cosecha y limpian los 
últimos garbanzos en las eras, mientras ven complacidos como van 
engordando las uvas, que se muestran abundantes. Los hortelanos se 
multiplican en la corta de nuestros famosos tomates y en el riego, casi 
diario, de las cebollas, los pimientos o el tabaco. Los albañiles sudan 
la piel en las muchas casas nuevas que se están haciendo y en las viejas 
que se reparan aprovechando las vacaciones de sus propietarios. Las 
mujeres alternan sus horas entre las limpiezas del hogar, los manteles 
de artesanía y la ayuda al marido en la huerta o cuidando a los 
animales caseros. Y los pastores vuelven de noche o se quedan a 
dormir en la cocina, pues acaban muy tarde, ya que hay que aprove
char el tiempo del anochecer, que es cuando mejor se encuentra el 
ganado.

Así, mitad cigarra y mitad hormiga, pasa el verano de Belvís. Pero 
en todos refleja la alegría por el encuentro con los ausentes y por las 
fiestas de verano, que ya se acercan con sus noches de bullicio, sus 
horas de alegría y sus muchos ratos de convivencia. De momento, ya 
está anunciada la primera verbena popular, que tendrá lugar en el 
recinto de la piscina Tamujoso.

A LAS 22,30:
• Clausura de la III Semana Cultu
ral de Parrillas.
A LAS 23,00:
• Cena-convivencia.

Villa de Don Fadrique
A LAS 10,00:
• Campo de fútbol.— Competición 
futbolística entre casados y solteros.
A LAS 19,00:
• Parque municipal.— Entrega de 
trofeos, con limonada y amenizada 
por la actuación de la rondalla local.
Nava de Ricomalillo
A LAS 19,00:
• Final de fútbol del primer trofeo 
de verano Asam.
A LAS 23,00:
• Verbena con la actuación del gru
po Yumas.

Villa de Don Fadrique
A LAS 22,00:
• Salón de actos del Ayuntamiento.— 
Conferencia-coloquio con medios 
audiovisuales sobre la utilización 
del tiempo libre, por José Corrales.
Pulgar
• Pub Delphos.— Proyección de una 
película infantil, a la que seguirá la 
actuación de la Rondalla de Cuerva 
en la plaza municipal.

Nava de Ricomalillo
A LAS 23,00:
• Fiesta de la juventud, con la repre
sentación de varias obras de los her
manos Quintero a cargo del grupo 
escolar de la Nava.

, ayer-------------------
to, ambos inclusive, no podrán 
disfrutar de sus relatos históri
cos por tomarse el autor unos 
días de vacaciones veraniegas.

cementos
chez; Alvaro, hijo de Behamontes 
Pérez y María del Carmen Santos; 
Ana María, hija de Agustín Tenorio 
Í María Cañaveral; Estela, hija de 

uis Miguel Ledesma y María del 
Mar García; Santiago, hijo de San
tiago González y Juliana Puebla; 
Javier, hijo de Nicolás Corralero y 
María del Mar Camuñas; Carlos, 
hijo de Emiliano Iglesias y María de 
la Caridad García; Sonia, hija de 
Antonio García e Isabel Gutierre?.

-------Teléfonos -—- 
útiles

TOLEDO
Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72. ■
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 

22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 

22 23 96.

Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA

Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal; 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.

Horarios de autobuses.
Toledo-Madrid

Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 20,15 (laborables).
Continental: 10, 11, 11,30, 17,30, 18, 19 (labora

bles).
Galiano; 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 17, 20,15, 23 (festi

vos).
Continental: 10, 11,30, 17,30, 18, 19 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 15, 16,30 (festivos).

Toledo-Talavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo

Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 20,50, 22 (labora
bles).

Continental: 7, 9, 9,30,13,15,16,30 (laborables).
Galiano: 10,30, 12, 18,30, 19,30, 20,50, 22, 23, 1 

(festivos).

8, 9,15, 9,45, 16,30 (laborables).
9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid

5,15, 7, 9, 9,30, 10.3Q, ¿4, 17,^19^0.,
.........  " 1 ' ------------------1 mrj " ■— >

Bargas________________________________  _

Fallados los concursos literarios
BARGAS. José María Marín Serrano

Han sido fallados los concursos literarios convocados por el Ayunta» 
miento de Bargas y su comisión de cultura, presidida por el concejal 
Julio Martín Gómez, con vistas a las próximas fiestas locales. En el 
concurso podían participar todos los residentes en la villa.

El lema de carteles debía ser 
«Fiestas populares de Bargas en 
honor del Santísimo Cristo de la 
Sala», y había de reflejarse de algu
na forma el origen religioso de 
estas fiestas, completándolo con 
otros temas de libre elección. 
Resultó premiado el denominado 
«Adios al verano», presentado por 
Jesús Herrera Peña, de treinta y 
seis años.

El concurso de poesía versaba 
sobre «Pregón oficial de las fiestas 
de septiembre», con tema libre, 
aunque se valoraban especialmen

Lagartera______ ___________________ ._____ ,

Fiestas en honor del Salvador
LAGARTERA. Servicio especial

La localidad de Lagartera celebrará sus fiestas en honor de su Patrón, 
el Salvador, a partir del próximo jueves, día 5, víspera del Santo. En este 
día, a las veintiuna horas, tendrán lugar dos partíaos de pelota, valederos 
para semifinales y finales. ,

El día 6. a las doce de la mañana, misa y procesión, y a las diez de Id 
noche, verbena, amenizada por la orquesta Mandingo. Al día siguiente, a 
las nueve y media, solemnes vísperas; a las siete de la tarde, partido dé 
fútbol para el tercero y cuarto puestos; a las nueve de la noche, partido 
de pelota para estos mismos puestos, y a las diez de la noche, verbena, 
en la que actuará la orquesta Mandingo hasta altas de la madrugada.

Quintanar de la Orden

Cena-baile a beneficio del centro 
de deficientes psíquicos
QUINTANAR DE LA ORDEN 
Angel Barrios

Ayer sábado 31 de julio se cele
bró una cena-baile a beneficio de 
las obras de ampliación del colegio 
de retrasados mentales comarcal, 
que está sito aquí, en Quintanar de 
la Orden. Esta cena, que es el ter
cer año que se realiza, dio comien
zo a las diez de la noche en la pista

Cartelera
Cine Imperio.— (Cuesta del 

Aguila, 7. Teléfono 221623.) A 
las 17,15, 19, 20,45 y 22,30: «El 
destripador de New York». 
Lunes, a las 6,45, 8,45 y 10,30 
horas.

Teatro de Rojas.— (Plaza 
Mayor, 4. Teléfono 223970.) A 
las’18, 20,15 y 22,30: «Taps». 
Lunes, continuará la misma 
programación. Todos los públi
cos.

Tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS 

POR EL OBSERVATORIO
Temperatura mínima: 12,8 gra

dos, a las 7,30 horas. Temperatura a 
las 14 horas: 27,3 grados. Humedad 
relativa del aire: 58 por 100. Presión 
atmosférica del aire: 716,7 milíme
tros.

El día transcurrió con cielo des
pejado y vientos moderados del 
Oeste

—Horario de trenes
Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 

8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A). 

te los que mejor se acomodaran aÉ 
título. El premio corresondió af 
trabajo titulado «Amanecer enil 
aguas turbulentas», de Juan Carlos? 
Gamboa Puñal, de diecisiete años. 
El mismo Juan Carlos obtuvo el’ 
premio del concurso literario d¿ 
tema libre, condicionado únicaj 
mente a no poder atentar contra efi 
sentir religioso de las fiestas. 4

Los premios están dotados con 
5.000 pesetas cada uno y serán: 
entregados en el acto inaugural dé 
las fiestas populares de septiem
bre.

jardín Colón, el precio fue de 1.8W¡ 
pesetas y lo que se recaudó va fú|¡ 
a beneficio de estas obras, que 
entrarán en funcionamiento este; 
año. Consiste en nuevos talleres* 
para deficientes profundos adul
tos, un gimnasio y un recreo 
cubierto con un coste de más de 
dos millones y medio de pesetas?* 
En esta cena se presentará oficial
mente la reina de las fiestas.

Farmacias
TOLEDO

Alberto Martín García-Cuer
va.— Tornerías, 16 (hasta las 
diez).

María Kress Voltz.— Calle 
Brive, 4 (toda la noche).

TALAVERA

Emilia San Miguel Vélez.— 
Trinidad, 20. Teléfono 805553 
(hasta las diez).

PARA EL LUNES

TOLEDO

María del Rosario Sancho 
Bernard.— Real del Arrabal, 16 
(hasta las diez). i

María Kress Voltz.— Calle' 
Brive, 4 (toda la noche).
TALAVERA ?

María Isabel González' 
Menéndez.— Carlos García Ver-, 
dugo, s/n. Teléfono 806168- 
(hasta las diez).

Eduardo Zaragoza García?
Cerería, 26. Teléfono 800749.’ 
(toda la noche). .

—Cupón pro ciegos^
Número premiado ayer .

574
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Ortiz

Esta es la plantilla del Talavera
Con el fin de que nuestros lecto

res conozcan aun más los compo
nentes de la plantilla talaverana, 
les ofrecemos uno por uno los juga
dores que harán la pretemporada 
con el Talavera. En esta relación 
faltan Conde y Javi, que no asistie
ron al acto de presentación.

Juan Ortiz villarreal, veintisiete 
años, 1,84 y 80 kilos de peso. Esta
ba la temporada anterior. Guarda
meta.

Carlos Sánchez Aguilar, veinti
cuatro años, 1,84 y 75 kilos. Proce
dente del Guadalajara. Guardame
ta.

Juan Martín Hidalgo, diecinue
ve años, 1,70 y 72 kilos. Estaba la 
temporada anterior. Defensa late
ral.

Miguel Angel Iglesias de la Lla
ve, veintitrés años, 1,80 y 73 kilos. 
De la temporada anterior. Libero.

Jesús Madrid Boyer, veinticua
tro años, 1,77 y 66 kilos. Estaba la 
temporada anterior. Defensa o 
centrocampista.

Francisco Benito García, veinti
nueve años, 1,80 y 70 kilos. De la 
temporada anterior. Defensa late

ral y marcador.
Pedro Fernández Ruiz, veinti

nueve años, 1,80 y 76 kilos. De la 
temporada anterior. Defensa late
ral y marcador.

Julio Trigueros Iglesias (Trigue
ros II), dieciocho años, 1,79 y 66 
kilos. Procedente del San Pruden
cio. Centrocampista.

Manuel Trigueros Iglesias (Tri
gueros I), veintiún años, 1,85 y 74 
kilos. De la temporada anterior. 
Centrocampista.

Rafael Cecilio Bustos, veinte 
años, 1,73 y 68 kilos. De la tempo
rada anterior. Centrocampista.

Enrique Yagüe Nieto (Quique), 
veintidós años, 1,80 y 75 kilos. De 
la temporada anterior. Centrocam
pista. ’

Juan Muñoz Leo, veintiún años, 
1,77 y 64 kilos. Procede del Atléti
co Madrileño. Centrocampista.

Antonio Bernabéu de León, 
veintiséis años, 1,71 y 76'kilos. De 
la temporada anterior. Centrocam
pista.

Juan José Bermúdez Rodríguez, 
dieciocho años, 1,79 y 68 kilos.

Procedente del San Prudencio. 
Centrocampista o delantero.

Carlos Del Rivero Lesmes, vein
tidós años, 1,68 y 68 kilos. De la 
temporada anterior. Delantero.

Ricardo Sánchez Salinero, dieci
séis años, 1,77 y 68 kilos. Procede 
de los juveniles. Delantero.

Joaquín Miñarro López (Quiñi), 
veintidós años, 1,60 y 57 kilos. De 
la temporada anterior. Delantero.

Juan Manuel Gutiérrez Fernán
dez (Guti), dieciocho años, 1,71 y 75 
kilos. Procede del Santa Bárbara. 
Delantero.

Jesús María Ayúcar Ayúcar, 
veintiséis años, 1.76 y 71 kilos. De 
la temporada anterior. Delantero 
centro.

Manuel Pérez Zarco, veintiséis 
años, 1.75 y 65 kilos. De la tempo
rada anterior. Delantero centro.

José Luis Pérez González, vein
tiséis años, 1.80 y 73 kilos. De la 
temporada anterior. Delantero.

Carlos Martínez García, treinta 
y nueve años. 1.73. Entrenador.

Reportaje de E. Jiménez y César 
García. Carlos Martínez

Juan Iglesias Madrid

Pedro

Muñoz Bernabéu Bermúdez

Cecilio

Quiñi Guti Ayúcar Zarco

Salinero

Pérez González
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Hoy, a las 9,30 de la mañana, 
se presenta el Santa Bárbara

horas de la mañana, hará su presentación el C. D. Santa Bárbara, 
segundo equipo de la capital, que siguiendo su tradicional política 
de fichajes, todas las altas que se produzcan serán de jugadores 
procedentes del equipo juvenil.

El equipo toledano, como nos 
manifestó el señor Magaz, su pre
sidente, se presenta este año con 
renovadas y aumentadas ilusio
nes de ascender, pese a que, 
siempre según sus palabras, le 
había correspondido el grupo 
más complicado. No hay duda 
que pese a no producirse ningún 
alta de relevancia, el bloque del 
equipo, bastante joven, estará 
más conjuntado que en la tempo
rada anterior, por lo que los 
resultados pueden ser aun más 
alentadores.

Este año, además, presenta 
nuevo técnico, Gargoya, que sus
tituye a Felipe Tello, firme en su 
decisión de abandonar toda 
intervención directa sobre el fút
bol. Pese a todo, el equipo de la 
fábrica no registrará muchos 
cambios técnicos con relación a la 
temporada anterior, ya que el 
nuevo entrenador se formó en la

--------------- Caza-------------------------------------------------
Por el castigo recibido por algunas especies

Se reducen los períodos 
de caza de pájaros

En el próximo mes de agosto no 
se establecerá en nuestra provincia 
el período de captura para machos 
nuevos de las aves fringílidas, 
como ha venido autorizándose en 
años anteriores, según una disposi
ción de la Dirección Provincial del 
Ministerio de Agricultura, Pesca y 
Alimentación publicada en el bole
tín de la provincia' del lunes 26 de 
julio.

Ello es debido a las circunstan
cias climatológicas desfavorables 
tanto del pasado año como en el 
actual, que han incidido en forma 
negativa sobre las poblaciones de 
jilgueros, pardillos y otras especies, 
muy castigadas en esta provincia 
con procedimientos ilegales, lo que 
constituyen factores altamente 
perjudiciales para la conservación 
de estas especies, aves fringílidas y 
embericidas. Entre las primeras se 
hallan el gorrión, el canario y el 
jilguero.

El único período hábil para la 
captura de estos pájaros compren
derá desde el segundo domingo de 
octúbre hasta el primer domingo 

El C. F. Valmojado celebró 
su Junta general de socios
El presidente se quejó de la nula ayuda federativa

El día 27 de julio, a las diez de la noche y en el salón de sesiones 
del Excmo. Ayuntamiento de Valmojado, se celebró la Junta general 
de socios del C. F. Valmojado, que se ha distinguido por la escasa 
asistencia de personas, aproximadamente treinta, del total de 200 que 
componen el citado club.

Abrió el acto el presidente, Antonio Agudo, que tuvo palabras de 
agradecimiento hacia socios, jugadores y afición por el buen comporta
miento deportivo demostrado en la campaña 81-82, fruto del cual ha 
sido proclamarse campeón del grupo 14 en la Tercera Regional Prefe
rente. Asimismo, animó a todos los seguidores a colaborar con el club 
en los aspectos económicos y deportivos como única forma de subsis
tencia del fútbol en nuestra localidad; destacando la escasísima o nula 
subvención federativa, como viene siendo habitual en los equipos 
modestos de nuestra regional.

Seguidamente tomó la palabra el secretario, Jesús López Segura, 
que dio lectura a la orden del día y acta de la sesión anterior.

Seguidamente, el tesorero, Santiago Gómez, presentó los ingresos y 
los gastos, así como el déficit de la pasada temporada, y que asciende 
a unas 198.000 pesetas; déficit que está siendo subsanado en parte por 
las aportaciones mensuales de socios, rifas, lotería, etc.

En esta Junta también se tomó el acuerdo de aumentar la cuota 
mensual al socio con 25 pesetas, con lo que se solucionaría, en parte, 
ese saldo negativo. Este acuerdo fue aprobado por unanimidad.

Cabe destacar la gran labor que están desarrollando los directivos 
para que el club se mantenga año tras año y el empeño que ponen en 
su dedicación, abandonando incluso tareas personales para dedicarse 
de lleno a él y la afición estarles agradecidos porque haya fútbol en 
Valmojado.

Merece la pena igualmente destacar el lamentable y vergonzoso 
trofeo donado por la Federación a este club al proclamarse campeón 
de su grupo; premio que, si es en gran parte simbólico, hubiera sido 
preferible no entregarlo, pues no vale un viaje para recogerlo ni cosa 
que se le parezca.

Por último, este club tiene previsto realizar, cara al presente mes, 
el VIH Trofeo del Ayuntamiento, con la participación del club Santa 
Olalla, recientemente ascendido, y los días 14, 15, 21 y 22 del presente, 
el trofeo C. F. Valmojado, con los siguientes equipos participantes: C. 
F. Valmojado, C. F. Magán, C. F. Guadamur y C. F. Casarrubios del 
Monte.

J. R. GARCIA

escuela del dimitido Tello.
De momento, el compromiso 

más duro, y hacia el que estará 
encaminada la preparación de la 
pretemporada, será el encuentro 
de la Copa de Aficionados contra 
el Fuensalida, reverdeciendo 
rivalidades deportivas que en 
esta temporada no tendrán opor
tunidad de volver a producirse, 
dado que están encuadrados en 
distintos grupos, lo que aumenta 
el interés de la confrontación. No 
hay duda que este partido, pese a 
que en ambos frentes se toma 
como la panacea económica que 
les permita afrontar la tempora
da con tranquilidad, representa, 
deportivamente hablando, 
mucho para cada uno de los equi
pos, aunque el factor económico 
sea tenido como principal.

L. M.,

de febrero, ambos inclusive, en 
coincidencia con el período hábil 
para la caza menor, pero limitado a 
sábados y domingos solamente, 
con un total de treinta y cinco días 
en toda la temporada hábil. El 
cupo será de 50 pájaros por permi
so y total de la temporada.

Los oportunos permisos se pue
den solicitar en la Jefatura Provin
cial del leona, que los expedirá 
únicamente a miembros de socie
dades ornitológicas federal, 
haciéndose constar que para la 
captura de los ejemeplares conce
didos no están permitidas las redes 
japonesas (redes invisibles), pero sí 
queda autorizado el uso de la liga.

Se recomienda el máximo respe
to tanto para los cupos estableci
dos, poniendo en libertad los ani
males capturados que no sean inte
resantes para el ornitólogo, como a 
las leyes y disposiciones que 
regulan estas capturas, cuyo único 
fin es el de obtener pájaros canto
res y no otros de otra índole, que 
conducirán, sin duda alguna, a la 
extinción de estas especies.

Hoy se presenta el Fuensalida
La plantilla, de momento, será más reducida

El Fuensalida presentará una plantilla más reducida.

El C. D. Fuensalida comienza 
hoy domingo sus actividades cara a 
la temporada 1982-83, que como se 
salte militará en la misma categoría 
que el año anterior, Primera Regio
nal, pero en grupo diferente que lo 
hará su eterno rival, Santa Bárbara. 
Como publicamos en días pasados, 
sí1 celebró la asamblea para presen

--------- Noticiario-------------

Concluidas las obras del 
polideportivo de Puerta de Cuartos

Las obras de construcción que se venían realizando en Puerta de 
Cuartos para dotar a Talavera de un nuevo polideportivo municipal 
enclavado en aquel barrio parecen haber tocado a su fin, aunque aún 
restan por llegar las redes,porterías, balones y otros materiales técni
cos que hagan posible su apertura en un corto espacio de tiempo.

Las instalaciones constan de 
una pista polideportiva y de una 
zona de vestuarios muy bien acon
dicionada; todo el recinto se 
encuentra vallado con redes metá
licas.

El coste de las obras de cons
trucción de los vestuarios ha ascen
dido a 4.193.301 pesetas, y el de las 
pistas a 1.831.528. La pi«ta está 
acondicionada para que en ella 
puedan practicarse todos aquellos 
deportes que se practican general
mente en recintos cerrados, tales 
como tenis, Italonmano, balonces
to, voleibol, etc.

Según hemos podido saber, sería 
intención de la asociación de veci
nos de Puerta de Cuartos inaugu
rar las nuevas instalaciones a pri
meros de septiembre, coincidiendo 
con las fiestas del barrio, para 
cuyos actos está en el ánimo de la 
Junta directiva traer a Talavera 
algún importante equipo de fútbol- 
sala, que en principio podría ser el 
capitaneado por el famoso locutor 
-------------- Ciclismo______

El domingo día 8 se celebra 
el XX Troteo Ferias

El próximo domingo, día 8 de agosto, a las diez y media de la 
mañana, se celebrara la carrera ciclista XX Trofeo Ferias, cuya 
organización correrá a cargo del Club Peña Ciclista el Tajo. La 
participación correrá a cargo de corredores juveniles y cadetes, y se 
desarrollará en un circuito urbano del polígono industrial de Toledo. 
Los corredores darán 15 vueltas al mismo, que transcurrirá por las 
calles Alberche, Cascajoso, avenida Boladiez, avenida del Guadarrama 
y Alberche, donde estará situada la meta.

La prueba está dotada con 
varios trofeos y premios en metáli
co. hasta el vicésimo clasificado, 
recibiendo el primero una cantidad 
de 8.000 pesetas.

El Colegio de Arbitros y Crono
metradores de Ciclismo de Toledo 
ha designado a las siguientes per
sonas para controlar la prueba: L. M.

tar cuentas de la pasada temporada 
y la elección del nuevo presidente, 
siendo reelegido Alejandro Gonzá
lez, que a continuación, durante las 
semanas siguientes, ha ido forman
do su nueva junta directiva y reanu
dando su labor cara a la próxima 
temporada.

La presentación se hará a las 

radiofónico José María García.

Clausurados los cursillos de 
natación

Por otra parte, tenemos que 
referirnos a que los cursillos de 
natación desarrollados en la pisci
na de Patrocinio y organizados por 
la asociación de vecinos de Puerta 
de Cuartos, en colaboración con el 
Centro de Desarrollo Comunitario, 
fueron clausurados en la noche del 
viernes pasado con un acto cele
brado en la propia piscina. El cur
sillo comenzó el día cinco de este 
mismo mes y en él han participado 
60 niños —entre seis y diez años— 
del mencionado barrio talaverano. 
La asociación ha pagado la mitad 
del coste y el Centro de Desarrollo 
se ha encargado de la contratación 
de los dos monitores que han diri
gido el cursillo. Los niños han asis
tido una hora diaria, y al final raro 
era el que no se tiraba desde el 
trampolín.

Juez árbitro, Antonio Moreno 
Perezagua.

Cronometrador, Ricardos Cho
zas Palomino.

Director de carrera, José Luis 
González Cuesta.

10,30 horas y en ella veremos en 
acción a los componentes de la 
plantilla, que será más reducida 
que en la temporada anterior.

En nuestro número del martes 
les daremos amplia información 
sobre esta presentación.

Mariano Rodríguez

El Toledo aún 
no ha cerrado 
su capítulo de fichajes

Tal y como nos confirmaba 
presidente de la entidad, Félix 
Rodríguez, el Toledo aún no ha 
cerrado su capítulo de fichajes. En 
los primeros días del mes de julio 
se mantuvieron contactos con 
Serrano y Ortega, pero según nos 
apuntaba el máximo mandatario 
del equipo, las negociaciones no 
cuajaron por lasexigencias econó
micas de ambos, que incluso llega
ron a solicitar dienero por adelan
tado.

Ante esta circunstancia, el Tole
do continúa a la caza y captura de 
jugadores interesantes para el club 
y, aunque se barajan muchos nom
bres, todavía no hay nada en con
creto. Por otro lado, se sabe que los 
jugadores que vienen del Atlético 
de Madrid cobrarán 150.000 pese
tas en concepto de ficha, más otras 
50.000 por los desplazamientos que 
realizan. El capítulo de primas aún 
no se ha estipulado, ni tampoco la 
forma de pago de las mismas, ya 
que el presidente de la entidad 
piensa nombrar dos vocales de 
entre la plantilla, posiblemente 
Manolo y Alfredo, para estudiar la 
cuestión. No obstante, las primas 
no variarán mucho de éstas: 2.000 
pesetas por ganar en casa, 3.000 
por empatar fuera y 4.000 por la 
victoria a domicilio.

El Talavera 
ha fichado al 
palentino Conde

El Talavera, que ya se prep» ( 
ra para el ascenso a Segunda B, 
acaba de fichar al jugador 
palentino Alejandro Conde 
Asensio, que procede precisa
mente de las filas del Falencia 
C. F., en donde había quedado 
libre. Conde llegó a jugar en 
Primera División cuando mili
taba en las filas del Valladolid.

. Es soltero, tiene veintitrés años • 
y juega de centrocampista. La 
firma del fichaje se llevó a cabo 
a las diez de la noche del vier
nes en los locales del Talavera 
C. F.

^^^2? de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62. .'

En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, teléfono 
806216. Administración, 
teléfono 801887.
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El general Gastón, confirmado 
como gobernador militar de Toledo
Venía ocupando el cargo de un modo accidental desde 

diciembre del año pasado

El general de división José 
Gastón ha sido confirmado como 
director de la Academia de 
Infantería y gobernador militar 
de la provincia de Toledo, cargos 
que venia desempeñando de un 
modo accidental desde diciembre 
del año. pasado al caer enfermo el 
titular.

Puestos al habla con el general 
Gastón, manifestó ayer a YA de 
Toledo que se encontraba enor
memente satisfecho por su desig
nación. «Para un infante la máxi
ma aspiración es dirigir la Acade
mia Militar de Toledo. Como les 
dije a ustedes en la entrevista 
que me hicieron al ser ascendido 
al grado de general, mi máximo 
deseo era continuar en la provin
cia de Toledo dirigiendo la Aca
demia», nos decía el géneral Gas
tón. El nombramiento, que ha 
sido hecho público tras el último 
Consejo de Ministros, celebrado 
el viernes pasado, ha'caído muy 
bien en los ambientes militares 
toledanos debido a que el general 
Gastón, natural de Vitoria y que 
lleva destinado en Toledo desde 
1979, es un perfecto conocedor de 
la actividad castrense en la pro
vincia.

«Lógicamente no voy a intro
ducir cambios en el funciona
miento de la Academia, entre 
otras cosas porque desde hace 
nueve meses soy yo el que la diri
ge. Además, en el mundo militar 
todo sigue 'un ritmo normal, por-

' El general Gastón durante un 
acto en la Academia Militar

, cuando aún era coronel
que generalmente todo está pre
visto con antelación.»

El general Gastón saldrá den
tro de unos días de vacaciones y 
serán los coroneles Echevarría 
Basarán y Díaz Lóp.ez los que se 
quedarán al mando de la Acade
mia de Infantería y del Gobierno 
Militar de Toledo, respectiva
mente. La Academia continúa 
funcionando con su ritmo normal 
tras la confirmación en el cargo 
del ilustre militar. En el día de 
ayer llegaron cerca de 700 jóve
nes aspirantes a la obtención del 
gradó de sargento de comple
mento, dentro del apartado de 
IMEC? El curso se extenderá 
durante los próximos meses.

Excelentísimo 
Ayuntamiento 

de Talayera de la Reina
ANUNCIO

En el «Boletín Oficial del Estado» número 169, de 16 de 
los corrientes, se inserta resolución de este Ayuntamien
to por la que se eleva a definitiva la relación provisional 
de aspirantes admitidos a los ejercicios de oposición para 
cubrir en propiedad dos plazas de técnicos de administra
ción general vacantes enjp plantilla vigente.

Asimismo se hace pública la composición del tribunal 
calificador, el orden de actuación de los opositores y la 
iniciación de los ejercicios, que tendrá lugar en la Casa 
Municipal de la Cultura a las diez horas del día 25 de 
agosto próximo.

Confórme al correspondiente sorteo, el orden de actua
ción de los aspirantes será el siguiente:

1.
2.
3.
4.
5.
6.
7.
8.
9.

10.
11.
12.
13.
14.

Jiménez Ramírez, Juan Miguel.
Martínez García, Jerónimo.
Ortega González, Juan José.
Pérez Cabezas de Herrera, Miguel Angel.
Pérez de Vargas Rubio, José Carlos.
Quintana de Juan, Eduardo.
Sánchez Muro, María Lüisa.
Valdés Yáñez, Jesús.
Valenciano Sobrino, Pilar.
Valle Casitas, José Antonio del.
Alonso Blanco, Florencio.
Alonso Robledo, Luis Miguel.
Oaamiña García, José Angel.
Caballero Oleína, José Vicente.

15. Fernández Fernández, Francisco Javier.
16.
17.

Fernández-Rico Manzanero, Aurora. 
García Gómez, José Fernando.

18. García Gómez, María de los Angeles.
- 19. Gómez López, Argimiro.

Tala vera dé la Reina, 26 julio 1982.—El alcalde.

Tensa reunión de UCD de Toledo

Algunos miembros de la ejecutiva centrista 
propugnaron la marcha con Suárez

Opiniones a favor y en contra de 
la permanencia en UCD se desliza
ron en la última reunión celebrada 
por el comité ejecutivo centrista de 
Toledo. Al final se acordó elaborar 
un comunicado de seis puntos en el 
que aparece una amenaza clara de 
salida del partido en el caso de que 
UCD llegue a aliarse con la dere
cha. Asimismo se elogia la figura 
de Adolfo Suárez, ít quien, según se 
dice, «se le mantiene la mano ten
dida a quien fue presidente efecti
vo, primero, y de honor. después».

El secretario provincial de UCD 
de Toledo, Jesús García Cobacho, 
expresaba ayer a YA de Toledo 
que la reunión que se prolongó 
durante más de tres horas el sába
do por la tarde se desarrolló con- 
absoluta normalidad. Negó expre
samente que se planteara durante 
el transcurso del encuentro la per
manencia en UCD o Ja marcha al 
nuevo partido creado por Adolfo 
Suárez, Centro Democrático y 
Social. Eso sí, reconoció que hubo 
un debate con la intervención de la 
mayoría de los miembros del comi
té ejecutivo toledano en el que se 
expusieron los pros y los contras de 
la formación por Suárez de un nue
vo partido. Rafael Arias Salgado, 
que presidió) la reunióm, hizo, al 
parecer, referencia a la difícil 
situación personal por la que había 
atravesado estas últimas semanas,
al encontrarse en la tesitura de irse 
con el ex presidente del Gobierno o 
permanecer en UCD. Vino a decir, 
más o menos, que si él y Abril Már- 
torell hubieran decidido la salida 
de UCD, este partido muy proba-

una y carne
Mucha ha llovido desde el año pasado en que UCD de Toledo y el 

duque eran --- -- -------

so YA de Toledo. Primeramente 
comienzan manifestando que «el 
comité ejecutivo provincial de 
UCD de Toledo, en su reunión del 
31 de julio, tras amplios análisis 
sobre la situación como consecuen
cia de la marcha de Adolfo Suárez 
había acordado...». En el primer 
punto sp dice que se asume en su 
integridad por convicción más que 
por disciplina la resolución del 
Consejo Político Nacional del 12 
de julio. A continuación, como 
segundo punto, se rechaza «en con
secuencia cualquier coalición elec
toral que conduzca a la formación 
de la gran derecha y reconsiderar 
su posición si ésta llegara a produ
cirse». «Reclamamos ae la dirección 
nacional del partido que evite cual
quier intento de derechización de 
UCD y mantener una posición níti
damente centrista, aun cuando-ello

- suponga apartarse de algunas deci-
, - .- - siones del Gobierno.» Como cuarto

• blemente habría desaparecido en punto, el comité ejecutivo pide que 
se establezcan unas coordenadaspocas semanas.

Tras .arduas, intervenciones, 
como la de' Arias Salgado, y la del 
secretario provincial, Jesús García 
Cobacho, se decidió elaborar un 
comunicado al que ha tenido acce-

de rotunda diferenciación con AP 
y PSOE que sean claras y válidas 
en la actual coyuntura en la pro
vincia de Toledo y pedir a la direc
ción nacional que la establezca

cuanto antes en el plano nacional y 
que se prohíba cualquier declara
ción sobre la coalición con la dere
cha. Muy sustancioso resulta el 
punto quinto: «Lamentar profun
damente la salida de UCD de 
Adolfo Suárez y manifestar el res
peto hacia su persona como artífice 
del régimen democrático en Espa
ña y mantener la mano tendida a 
quien fue su presidente efectivo 
primero y de honor despuésa 
Finalmente se acordó, según el 
mismo comunicado, preparar un 
programa de acción durante el mes 
de agosto i;

Los dirigentes del partido -een" 
trista en Toledo han tomado unos, 
días de vacaciones, aunque no ago
taron, como en años anteriores, la 
totalidad de los días de agosto para 
el recreo. Es muy probable que a 
partir de mediados de mes reanu
den las visitas por las provincias, 
entre oficiales y electoralistas, con 
Rafael Arias Salgado y Gonzalo 
Payo al frente. Mientras que el pri
mero ha marchado a Palma efe 
Mallorca, el segundo pasa unos 
días de descanso en su finca de 
Pulgar.,

Por los préstamo^solicitados 
al organismo oficial

El SENPA y las asociaciones 
agrarias examinaron las moratorias 
a los agricultores

Representantes del SENPA y de las asociaciones agrarias de Toledo 
celebraron ayer por la mañana una reunión para determinar las zonas 
catastróficas en la provincia de Toledo en lo que se refiere al cultivo 
de cereales. Los agricultores afectados podrán beneficiarse con una 
moratoria en el pago de los préstamos solicitados en su día al SENPA.

La reunión estuvo presidida por el director provincial de Agricultu
ra, Jaime Vegas, quien explico a YA de Toledo el contenido de la 
misma. Podran beneficiarse de las moratorias los agricultores que 
obtuvieron rendimientos inferiores a los 750 kilos por hectárea en la 
cosecha de trigo, avena o centeno y de 900 kilos por hectárea en 
cebada. Los prestamos solicitados el año pasado para & adquisición de 
abono y semilla caducan el próximo 30 de septiembre, por lo que con 
anterioridad a esta fecha deberán estar determinadas aquellas zonas 
que puedan ser consideradas como catastróficas. Las solicitudes pre
sentadas serán examinadas pueblo por pueblo, según exponía a nues
tro diario el director provincial de Agricultura. Con posterioridad a 
esta reunión, el señor Vegas'mantuvo un encuentro con los medios de 
información de la provincia para explicar el contenido de los acuerdos 
habidos en el último Consejo de Ministros. Como YA de Toledo 
infonpó, el Gobierno aprobó ayudas por 20.000 millones de pesetas 
para combatir los daños por la sequía y las heladas. Los agricultores 
que podrán aspirar a estas ayudas, que tienen como tope máximo los 
dos millones de pesetas, son aquellos .que hart sufrido perdidas de más 
del 50 por 100 respecto a una cosecha considerada como nonnal. Se 
ha publicado ya que por el cultivo de cereal un agricultor podrá recibir 
8.000 pesetas por hectárea dañada entre un.50 y 70 por 100; la 
indemnización se elevará a 15.000 pesetas cuaindo los daños superen 
el 75 por 100. El plazo de solicitud finaliza el próximo 31 de agosto. 
Los agricultores podrán recoger la instancia pertinente en la Dirección 
Provincial de Agricultura o en las Cámaras Agrarias locales.

Al escrito de petición deberán adjuntar una fotocopia de la cartilla 
del agricultor. Con posterioridad las cámaras locales serán las encarga
das de informar sobre la licitud de las peticiones, si bien el poder 
ejecutivo de las ayudas caerá sobre la Mesa de la Sequía. La operación 
deberá estar finalizada antes del 15 de octubre.

El director provincial de Agricultura excusaba a YA de Toledo el 
no poder contestar sobre'el modo global que tanto en el asunto de las 
moratorias como en los millones de ayudas afectará a la provincia de 
Toledo, pues todo dependerá de la comprobación de daños por las 
heladas y las sequías y de las solicitudes de ayudas que cursen los 
agricultores toledanos. De todas formas, resulta preciso anotar la 
opinión de un técnico en temas agrarios. Ayer nos decía que los 
dedicados al sector agrario en Toledo, y en España, se endeudan cada 
día más y las moratorias, incluso las ayudas, no les sacan de la quiebra 
en que se encuentran.

El ganador 
del medio 
kilo de oro 
es un jubilado

Por fin ha aparecido el agracia
do portador de la papeletá con, el 
número 33981, serie PE, que en el 
pasado' sorteo de la Cru2 Roja fue 
premiado con medio kilo de oro. El 
afortunado no ha querido revelar
nos su nombre, pero sí ha accedido 
a contarnos la historia de este 
medio kilo del metal noble que ha 
ido a parar a sus bolsillos.

En la mañana de ayer este afor
tunado, jubilado, se acercó hasta la 
sede central de la Caja de Ahorro- 
para cobrar su pensión, pero apar
te del merecido salario se encontró 
con la grata sorpresa de que, ade
más, este año iba a tener una USír 
sacional «paga doble», nada menos 
que medio kilo de oro.

Según hemos podido averiguar, 
este jubilado compró su papeleta 
con el número 33981, serie PE, 
hace un mes, justamente al ir a 
cobrar la pensión, y hasta ayer no 
se enteró de que él era el afortuna
do ganador. Las razones por las 
que esta persona prefiere mante
nerse en el anonimato se basan en 
que no mantiene buenas relaciones 
con su fa'milia y no quiere'que se 
enteren por si acaso le retienen el 
dinero.

Por otra parte, como sabrán 
nuestros lectores, los afortunados 
en este sorteo de la Cruz Roja tie
nen opción a elegir su premio bien 
en el propio lingote de oro o solici
tar a la casa suministradora el 
importe en metálico de su premio. 
El toledano agraciado aún noi«r 
decidido lo que va a escoger. Como 
se sabe, el precio al que se le paga
ría el oro a este afortunado sería el 
del día de cotización. Si tenemos 
en cuenta que el precio del oro está 
en estos momentos en torno a las

a»» »a>

1.300 pesetas, el ganador va a tener 
ensu bolsillo, a partir ahora, 

nfillóñ'tfe' pé&táá.-w
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gphofió el domingo en el Tajo

£] cadáver de la niña siria fue sacado del agua 
gracias a su largo cabello

gayan Haj Ibrahin era una 
siria, de cinco años de 

•Tij que había venido a conocer 
£¿aña. El domingo visitó nuestra 
¿“Sad pero ya no va a poder ver 
aTroas de nuestra geografía. Un 
□halón la llevó a las sucias aguas 

nuestro Tajo. Allí perdió la 
ala. Su cuerpo, su diminuto cuer
no fue encontrado poco antes de 
«¿siete de ayer, tras un rastreo de 
¡□ de veinticuatro horas y cuan
tos especialistas allí presentes 
va habían perdido toda esperanza. 
El terrible hallazgo fue descubierto 
después de que el cuerpo de la 
pequeña ahogada saltara por la 
faga del río, siendo vista por uno 
Id los muchos curiosos, y hombres 
de buena fe, que se acercaron al 
lugar de los hechos con afán de 
¿laborar. La escena, aunque 
sobran comentarios, fue desgarra
dora, más • cuando el padre de 
Bayan quiso estar presente en el 
rescate y a pesar de su aplomo a lo 
largo de todo el tiempo no pudo 
contener la emoción.

La operación de rastreo comen
tó a los pocos minutos de caer la 
pequeña al río, alcanzando su pun
to álgido sobre las seis de la tarde 
de ayer cuando el grupo de subma
rinistas de la Guardia Civil comen
taba para nuestro diario que se 
¿ataban planteando la posibilidad 
de que el cuerpo hubiera sido 
arrastrado e incluso sobrepasado la 
presa, en cuyo caso la localización 
inmediata era casi imposible. Así, 
éwho grupo optó por retirar las 
«calles» que habían colocado para 
facilitar el trabajo, por medio de 
cuerdas y cuando nadie lo espera
ba, Luis Fernández, de treinta y 
nueve años de edad, y en el paro, 
divisó un objeto que saltaba la pre
sa y resultó ser el cadáver de la 
pequeña. Dada la voz de alarma, 
una gran multitud allí concentrada 
K trasladó al lugar opuesto donde 
estaban y efectivamente Bayan fue 
sacada de las aguas gracias a su 
largo pelo, que sirvió para tirar de 
ella. En su rostro, algo hinchado, 
presentaba un aspecto tranquilo, y, 
a pesar de la suciedad que la 
cubría, sus pequeños zapatitos 
blancos continuaban en los pies.

Como decíamos anteriormente, 
el padre de la pequeña fue testigo 
presencial y directo de los hechos a 
pesar de los múltiples intentos de 
sus compatriotas para que no pre
senciara la escena. Este hombre, 
Jue como buen sirio sufrió horas 
interminables en silencio, rompió 
su mutismo con el llanto ahogado 
por la gran barrera idiomática y 
agradecido a la vez por el cariño 
demostrado por todos. Después de 
unos instantes de confusión, por
gue en el lugar no había ningún 
forense para certificar la muerte, la 
sirena de la ambulancia anunció el 
tinal triste de la también triste jiis- 
tona, mientras en el pensamiento 
de Jodos se quedaba la imagen gra
bada de la pequeña y la idea fija de 
que el Tajo, con o sin contamina
ción, sigue siendo traicionero.

desarrollo de los hechos

Este luctuoso suceso se produjo 
p las tres menos cinco de la tarde

• El padre de la desgraciada pequeña contempló toda la operación de rescate

• El descubrimiento se produjo a las siete de la tarde, después de veinticinco horas de 
trabajos

pequeña es sacada del agua y envuelta en una manta

El padre de la niña llora desconsolado al sacar el cuerpo del agua

del domingo. La pequeña Bayan, 
acompañada de treinta y cuatro 
compatriotas suyos, se encontraba 
en la ribera del Tajo en las proxi
midades del Puente de Alcántara. 
Ella, junto a un hermano de quince 
años, se habían aproximado a con
templar de cerca el río, pero un 
paso mal dado hizo que la niña 
resbalase; su hermano se apresuró 
a cogerla, únicamente pudo engan
charle de un pie, pero se le escapó. 
En eSe momento la pequeña desa
pareció en el río.

Nada más caer al río Bayan Haj • 
Ibrahin, su hermano dio aviso a sus; 
padre y familiares, que se encon- - 

traban en las cercanías, mientras 
que unos se internaban en el río. 
otros avisaban a la Policía Nacio
nal para dar parte de lo aconteci
do. Inmediatamente se presenta
ron en el lugar del suceso los 
miembros de la Policía Nacional y 
bomberos, que no encontraron nin
gún rastro de la pequeña. También 
se personaron en el rio miembros 
de la Guardia Civil y de la Cruz 
Roja.

Los primeros intentos de buscar 
a la niña fueron protagonizados 
por varios voluntarios que se arro
jaron a las aguas del río. Algunos 
eran miembros de la excusión siria; 
otros, vecinos de Toledo. Entre 

estos últimos estaba Saturnino 
Vela Saavedra. más conocido en 
nuestra ciudad por Guirigo el 
Legionario, quien atándose un 
cabo a la cintura se arrojó en cal
zoncillos a las aguas del río. Su 
búsqueda no dio ningún resultado. 
Igualmente también hizo varios 
intentos un joven soldado de Avia
ción que estaba de permiso en 
nuestra ciudad, cuyo nombre no 
hemos podido averiguar.

Mientras todo esto sucedía, la 
expectación en las márgenes del rio 
iba aumentando y tanto en el 
puente de Alcántara 'como en la 
carretera, e incluso en el miradero, 
los ' toledanos se agolpaban en 

varios miles para contemplar las 
labores de rescate.

Llegan los especialistas 
de la Guardia Civil

Nada más conocerse lo ocurrido, 
el gobernador civil en funciones, 
Demetrio de Ramón, avisó a 
Madrid a un grupo de submarinis
tas de la Guardia Civil, más con
cretamente al Grupo Especial de 
Actividades Subacuáticas. La 
anunciada llegada de estos especia
listas hizo que la expectación 
aumentase y cada vez se agolpaban 
más toledanos para presenciar su 
labor. A las nueve menos cuarto 
hicieron su aparición en el río estos 
especialistas sy poco después ya 
estaban en el agua intentando 
encontrar el cuerpo de la pequeña. 
Sus primeras labores fueron de 
reconocimiento del río y sus 
corrientes, con el fin de establecer 
la posibilidad de dónde podía estar 
el cadáver.

Una y otra vez lo intentaron, 
hasta que a las once de la noche, 
ante la ausencia total de luz, deja
ron las labores de rescate hasta la 
mañana del lunes. Mientras tanto, 
una gran parte del río se había ilu
minado con focos para facilitar su 
búsqueda. Igualmente estaba fuer
temente iluminada la presa que 
hay más, abajo del puente, en don
de se quedó durante toda la noche 
un grupo de bomberos ante la posi
bilidad de que la pequeña arrastra
da por lá corriente pudiese sal
tarla.

Falsa alarma
En la mañana de ayer los traba

jos se iniciaron a las nueve y vein
te, pero diez minutos más tarde, 
uno de los receptores de radio de la 
Policía Nacional anunciaba oue se 
había recibido en el 091 una llama
da, diciendo que el cuerpo de la 
pequeña se encontraba a flote jun
to al puente de Alcántara. Rápida
mente todos l<S.presentes nos des
plazamos hasta el puente y recorri
mos las orillas, pero era. una falsa 
alarma. Tras la tensión que se 
había producido, los especialistas 
de la Guardia Civil continuaron la 
búsqueda por las márgenes del río. 
Las dificultades de la búsqueda 
eran muy grandes, ya que la sucie
dad del no apenas permite ver y 
los buceadores tienen oue ir a tien
tas. Igualmente uno de ellos nos 
manifestaba que en el fondo del río 
hay tanta guarrería que dan ganas 
de vomitar allí abajo.

Ante lo infructuoso de la bús
queda los especialistas cambiaron 
de táctica y tras establecer unos 
cables de protección, por si los 
arrastraba la corriente, comenza
ron a hacer prospecciones y ras
treos en el centro del río, sin 
embargo, el cuerpo de la pequeña 
sigue sin aparecer.

Mientras esto ocurría en el inte
rior del río, por las orillas varios 
miembros de voluntarios de Pro
tección Civil y de la Cruz Roja 
recorrían las orillas por si aparecía 
el cadáver. Igualmente, un grupo 
de bomberos rastreaban el río en 
otra barca.

Una lancha de ¡os bomberos recorre el rio en busca de la niña' 
siria

En tacara del submarinista se 
aprecia él cansando '
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Sigue la tendencia a la baja del añojo Hoy, Comisión Permanente

Mientras los precios de casi 
todas las especies animales que 
concurren al-Mercado Nacional de 
Ganados de Talavera se mantie
nen. no ocurre lo mismo con los 
referidos al añojo, que mantienen 
su tendencia a la baja. Asimismo, 
los ganaderos siguen en su postura 
de fuerza respecto a la compra de 
ganado para vida, ya que la situa
ción sigue sin clarificarse, por lo 
que la gran concurrencia de com
pradores de que ha gozado esta úl
tima edición del mercado no se ha 
reflejado en las ventas como se 
esperaba.

--------- ------ Bolsa de cotizaciones ganaderas-----------------

Vacuno de vida *21^------Ajer
Ternero una a trá^ semanas frisón 

(unidad)........................  16.500 17.000 +
Ternera una a tres semanas frisona 

(unidad)..................   15.000 15.500+
Terneros destetados retinto (kilo vivo). 210 205—
Terneros destetados avileño (kilo 

vivo)..................................................... 205 205=
Temeros seis meses frisón (unidad)— 38.500 38.500=
Ternera seis ineses frisona (unidad)... 37.000 37.000=
Novillas próximas primer parto frisona 

(unidad)................. .................... .,..... . 82.000 85.000 +
Novillas primera lactación frisona 

(unidad).............................................. 91.000 90.000-
Ternero cruzado charolaise 200 kilos 

(kilo vivo).......................................... 235 230—
Ternero cruzado charolaise más 200 

kilos (kilo vivo)................................ 220 215—
Ternera cruzada charolaise hasta 250 

kilos (kilo vivo)................................ 225 220—
Vaca avileña con cria (unidad)............ 95.000 96.000 +
Vaca retinta con cria (unidad).............  98.000 98.000=
Vaca 2, 3, 4 partos frisona (unidad)... 102.000 102.000=
Vaca más de cuatro partos frisona 

(unidad)......................................... ...... 70.000 70.000=

Vacúno. de abasto
Ternera cruzada charolaise más de 300 

kilos (kilo vivo)..............  215 215 =
Añojofrisón hasta 500 kilos (kilo vivo). 185 180—
Añojo frisón bueno más de 500 kilos 

(kilo vivo)........................................... 190 190 =
Añojo cruzado charolaise más de 500' 

kilos (kilo vivo).-.'. ...............   195 195 =
Añojo retinto (kilo vivo)........................ 160 165+
Añojo avileño (kilo vivo)....................... ■ 155 155 =
Toro rematado frisón (kilo vivo)........  145 145=
Toro rematado avileño (kilo vivo).....  140 140=
Toro rematado charolaise (kilo vivo).. 145 150+
Vaca abasto industria (kilo vivo)........  80 80=

En la víspera se vendieron 400 
cabezas de ganado vacuno con des
tino a la provincia de Huesca, lo 
que representa casi un tanto por 
ciento similar al número de cabe
zas total que han salido con desti
no al resto de las provincias de la 
geografía nacional. Salieron asi
mismo 23 cabezas de ganado equi
no con destino a Madrid y Valen
cia.

El día 2, mercado propiamente 
dicho, salieron 4.066 cabezas de 
vacuno con destino principalmente 
a Toledo, que era la provincia que 
había concurrido con mayor núme

Pesetas 

ro de ganado, Cáceres, Valencia, 
Madrid, Huesca y otras veintiuna 
provincias más. De ovino salieron 
4.245 cabezas para sacrificio; de 
caprino, 2.943 cabezas, y de equi
no, 230 cabezas.

Los precios, según el gerente del 
M. N. G., Miguel Ruiz, no han osci
lado demasiado respecto al merca
do anterior y se mantienen, aun
que el añojo sigue a la baja; el 
vacuno de recría sigue sufriendo el 
retraimiento de los compradores y 
en el resto de las especies los pre
cios siguen siendo casi los mismos.

Pesetas

Anterior Ayer

Vaca abasto frisona buena (kilo vivo). 120 120=
Vaca abasto charolaise buena (kilo

vivo).......................................................... 129 .129 =

Ovino vida y abasto
«Cordero lechal talaverano (kilo vivo).. 355 335—
Cordero de 15 a 20 kilos (kilo vivo).... 303 285—
Cordero de 20,5 a 25 kilos (kilo vivo). 230 210—
Cordero de 25,5 a 30 kilos (kilo vivo). 200 200=
Cordero de más de 30 kilos (kilo vivo). 160 ' 180+
Corderas vida talaveranas (unidad)  8.500 8.500= 
Ovejas vida talaveranas (unidad)........ 9.500 9.500=
Ovejas vida.manchegas (unidad)www. 11.000 11.000=
Ovejas vida merinas (unidad)..............  8.500 8.500 =
Macho reproductor manchego (uni

dad)................................................................ 13.000 13.000 =
Oveja abasto talaverana (kilo vivo)....  75 75 =
Oveja abasto merina (kilo vivo)...........  ’ 76 78 +

Caprino
Cabra con cría varias razas (unidad).. 9.000 9.000 =
Cabra sin cria varias razas (unidad)... 7.000 7.000 =
Cabrito lechal (kilo vivo)........................ 320 330+
Cabra abasto (kilo vivo)......................... 56 58 +

Equino vida
Potro (unidad)........................................... 41.000 40.000—
Pareja labor mediana (par)................... 206.000 205.000—
Caballo silla español (unidad).............. 130.000 130.000=
Yegua silla española (unidad)..............  100.000.100.000=

Equino abasto
Potro lechal (kilo vivo)........................... 180 185+-
Caballar (kilo vivo).........................  148 150 +
Mular (kilo vivo)..................   98 95 -
Asnal (kilo vivo)................................  72 73+

La confección del reglamento de bec> 
municipales, punto más importante

La concesión de las becas muni
cipales de estudios es el punto más 
importante que se tratará en la 
('omisión Permanente de hoy. La 
otorgación de estas becas, que ya 
funcionaron en el pasado curso 
escolar, es una vía importante para 
que muchos talaveranos en preca
ria situación económica puedan 
realizar unos estudios para desen
volverse mejor en su vida futura. 
Pues bien, el reglamento para la 
obtención de estas becas se decidi
rá hoy en esta Comisión Perma
nente.

Otros puntos a tratar, además 
de los ya consabidos de la aproba
ción del borrador del acta anterior, 
los despachos de la alcaldía y rue
gos y preguntas, serán los de pre
sentación del pliego de condiciones 
para adjudicar el servicio de publi

En un comunicado difundido por su comité provincial

ARDE critica duramente
el estatuto regional

Acción Republicana Democrática Española (ARDE) ha hecho pública 
un comunicado en el que critica el estatuto de Castilla-La Mancha, qae 
para los firmantes del comunicado — Isabelo Herreros Martín y Emilio 
Sales i Baixauli, del comité provincial del mencionado partido—, mít 
que un estatuto «es un reglamento por el que se han de regir fn 
miembros de las Cortes regionales». Apartados como el dedicado s 
Justicia, Cortes regionales, Elecciones y Consejos de gobierno -sois 
criticados por ARDE en un comunicado de cinco folios, que po r sa 
extensión ha de ser sintetizado.

('orno notas más destacadas 
hemos de señalar las referencias 
que se hacen a la designación esta
tutaria de Albacete como sede del 
Tribunal de Justicia, designación 
que para ARDE significará el que 
«el justiciable o quien tenga algún 
pleito delierá desplazarse a aquella 
ciudad y nombrar allí abogado y 
procurador, con lo que la justicia 
será aún más cara y más lejana».

Pero vayamos por partes. En 
cuanto al apartado de Justicia, 
ARDE considera «lamentable» la 
redacción de los artículos que 
hacen mención a la organización de 
la Administración de Justicia en la 
región y a los posibles conflictos 
derivados de la actividad política 
de los diputados regionales. Así, 
para los firmantes del comunicado, 
los artículos 9, 23 ^25 pudieran 
suponer una interferencia en la 
independencia del poder judicial, 
garantizada por la Constitución. 
También el hecho dé que en el 
artículo 23 del estatuto se haga 
constar que el Tribunal podrá 
constituirse en cualquier lugar del 
territorio de su jurisdicción es cali
ficado por ARDE como «poco 
serio», «pues —se dice en el comu
nicado— un tribunal de justicia no 
es un ferial».

¿Por qué no hay 
incompatibilidades?

En lo que respecta a las Cortes 
regionales, existe para Acción 
Republicana «demasiado espacio 
dedicado al funcionamiento ae és
tas. Parece más uti reglamento que 
un estatuto». Sin embargo, ARDE 
echa en falta la escasa mención que 
se hace a un tema tan importante 
como la educación y la nula sobre 
la universidad, así como que no se 
establezcan incompatibilidades, 
«por lo que pudiera ocurrir, que 
asuman el poder regional quienes 
ya ostentan cuatro o cinco cargos». 

cidad megafónica del campo de i 
Prado, asuntos de trámite urgenfa 
la baja del puesto número cinco da 
mercado de abastos y un recita 
de reposición de contribución» 
especiales.

En el capítulo de licencias d 
obras se tratará la petición de cm 
co vecinos. La apertura de un 
blecimiento, la revisión de loe p» 
tes del servicio municipal de baní 
beros, la petición de instalaf¿ 
quiosco en la vía pública y el atóL 
cipo reintegrable a un funciobM 
que, junto con el arreglo de aoe» 
en la plaza Alférez Rojas, 
Puente Moris y avenida dé PíoXB 
y la construcción de vestuarioeS 
el número veintisiete de la caE 
Emilio Niveiro Romo, son los vefav 
tidós puntos que se van a discuta 
en la Permanente de hoy.

«Finalmente —dice la nota— es 
paradójico que mientras se estableé 
ce la sede del Tribunal Superior de. 
Justicia en Albacete sea necesaria’ 
una ley de Cortes para fijat la sede 
de las instituciones regionales». '

En el apartado de elecciones, la 
mayor crítica de ARDE al texto del 
estatuto se establece en el aparta
do dedicado al número de diputa
dos y a la convocatoria de eleccio- 
nes. En cuanto al tema de los dipu
tados, la disposición transitoria 
primera, que establece el número 
en 44, significa para ARDE la-con
sumación del bipartidismo- en la 
región, además de estar en contra
dicción con la norma electoral del 
Estado. Respecto a la convocatoria 
de elecciones, también ARDE esta
blece otras contradicciones dentro, 
del propio estatuto y entiende que 
la convocatoria de las mismas «es 
apresurada y prematura esta inme
diata convocatoria, ya que en cual- 
quier otra comunidad ha existido 
un plazo muy superior al que en 
ésta se fija —entre febrero y 
del 1983— entre la aprobación d«' 
estatuto y los comicios».

La elección del presidente-

Otro apartado contestado por 
Acción Democrática es el que hace 
mención a la forma de elección deL 
presidente de Gobierno, que para 
ARDE «escapa de toda higiene: 
democrática». El artículo criticado 
es el que señala que si el candidato, 
a la presidencia no alcanz#** 
mayoría necesaria en el plazo® 
dos meses quedará automática-1 
mente designado el candidato del 
partido que tenga mayor nÚJSÜ 
de escaños. «Existe además —aña», 
de el comunicado— un germen de 
futuros conflictos entre el gobierno 
de la región y las diputaciones, al 
no establecer claramente sus rela
ciones y atribuciones.»

t 
José María Niveiro Díaz 

(Ceramista)

Falleció en Madrid el 1 de agosto de 1982 
A los cincuenta y cinco años de edad 

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y AUXILIOS ESPIRITUALES 

D. E. P.
Su esposa, doña María del Carmen. Miñana Loarte; hijos, María Cristina, Emilio José, José María, Ernesto, Luis 

María, Miguel Angel e Ignacio Pascual Niveiro Miñana; hijo político, Juan Malpartida; padres políticos, don Pascual 
Miñana y-doña María Cristina Loarte; hermanos, Emilio y Pura; hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás familia 

RUEGAN una oración por su alma.
El funeral por el eterno descanso de su alma se celebrará hoy, día 3, a las siete de la tarde, en la parroquia 

de Santa María La Mayor (Colegial} de Talavera de la Reina.

La cerámica talaverana sigue de luto

Falleció José María Niveiro Díaz
Víctima de una tan larga como penosa enfermedad, el pasado día . 

primero de agosto, falleció en Madrid José María Niveiro Díaz, cuya 
vida estuvo siempre marcada por su acentuado talaveranismo y su 
entrañable amor por la cerámica de nuestra tierra. José María contaba 
tan sólo con cincuenta y cinco años de edad, de los cuales los últimos 
los ha vivido soportando estoicamente sufrimientos y dolores a los que 
la terrible enfermedad le castigaba, por lo que sú'muerte ha venido a 
darle la merecida paz a la que se había hecho acreedor. Y en el último 
momento, mejor dicho, hasta el último momento, la bondad y humani- , 
dad del fallecido ha venido a ser todo un ejemplo: en su testamento?’ 
José María hizo constar que, una vez fallecido, todos los órganos de 
su cuerpo fueran aprovechados para donarlos a quienes los necesita
ran, hecho éste que motivara que la incineración ae sus restos morta
les, según su propia voluntad, tuviera que ser retrasada al día de hoy. 
El funeral por su alma también se celebrará hoy en nuestra ciudad, 
la misma que le vio nacer y vivir, siempre ligado al mundo ceramista, 
a las siete de la tarde, en la iglesia de la Colegial. Descanse en paz José 
María Niveiro. La cerámica talaverana sigue de luto. .
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I Wesde el medio rural

La vuelta del emigrante
■ ■ Siempre me ha interesado el fenómeno económico-social de la emi- 
rición y su doble efecto en nuestros pueblos: cuando el tirón industrial 

arranca de sus lares y luego, pasado el tiempo, le devuelve mansa
mente a su tierra vernácula, como un hombre nuevo que busca su casa

' y sus raíces.
La emigración ha cambiado poderosamente la fisonomía rural y 

. gandiría que también la urbana. Tendrán que pasar muchos años para 
age ciudades como Madrid, Barcelona, Bilbao, pongo por caso, absor
ten y digieran la enorme masa emigratoria y ésta se integre en el 
quehacer ciudadano. Pero ha sido en los pueblos en donde el hecho ha 
ttáido resultados definitivos.

. El abandono en masa de la actividad agrícola o artesana sometió a 
jgsociedad rural a una readaptación traumática de la que salió trabajo- 

emente, con dificultad. Ahora, al cabo de los años, la vuelta del 
emigrante supone un nuevo reajuste de perfiles esperanzadores. Es una 
vuelta temporal, pero del mayor interés y significado. El emigrante 
vuelve los fines de semana, los prolíficos puentes, durante las vacacio- 

, oes estivales, en las grandes festividades religiosas o nacionales, vuelve 
,g pasar unos días y lo hace como un trabajador industrial, como un 
•administrativo urbano, que dispone de un salario seguro y suficiente en 
|a mayoría de los casos, con el cual adquirió un automóvil y pudo 
trasladarse con gran autonomía a su pueblo, reconstruir en el su casa, 
|g casa de sus padres y abuelos, o hacerla de nueva planta. Busca a sus 
parientes y amigos de antaño que permanecieron junto al sueco, se 
rodea de ambiente familiar que añoró en los primeros y difíciles años 
de la emigración, busca sus raíces, promociona o se une a las más 
varias actividades culturales, festejos, tradiciones.

El pueblo los recibe con agrado, hace en su honor fiestas veraniegas, 
(gventa la fiesta del ausente, del emigrante. El pueblo en esos días 
aumenta sus vecindario. El emigrante se une a ellas, colabora en toda 
empresa que pueda mejorar el conocimiento del pasado, de unas cos
tumbres. El del emigrante, en este aspecto, es un movimiento tradicio- 
gal, hacia el costumbrismo conservador, en un ambiente de progreso y 
bienestar.

En estos días he recibido la llamada telefónica de un descendiente 
de Belvís de la Jara que me pedía desde ia lejana ciudad de San 
Fernando, en la provincia de Cádiz, detalles sobre su familia, porque 
me decía. «Mi abuelo vino a servir (al rey) a Cádiz y aquí se quedó, crea 
■na familia.» Ahora su nieto busca sus raíces, en un intento de asegu
rarse el pasado, ya que tiene conseguido el presente.

Cuando veo en nuestros pueblos levantar nuevas casas a los emi^ran- 
tes no puedo evitar el recuerdo a los antiguos indianos, que después de 
■hacer las Américas», volvían ya viejos y cansados a sus pueblos, 
«instruían sus casas, en donde plantaban su escudo, ejecutoria de sus 
hazañosos hechos, que les valieron fama y riqueza.

«.. La pobreza de nuestros medios rurales motivaron en todo tiempo la 
Emigración, primero a las Indias, ahora una más fructífera emigración 
interior, que tiene como resultado prestar a los pueblos de origen savia 
nneva. Con estas gentes habrá que contar durante al menos tres genera
ciones, porque en muchos casos la comunidad que está fuera es más 
temerosa, progresiva y dinámica que la originaria que permaneció en 
el lugar. Para mantener el diálogo entre ambas están los frecuentes 
Viajes, los programas de fiestas, los periódicos y revistas locales, en 
donde colaboran unos y otros. Hoy nada se puede hacer en un pneblo 
sin contar, como justa medida, con los emigrantes.

La masa que dejó el hogar vive hoy a caballo entre la urbe en donde 
'trabaja y el pueblo en el que nació y tiene su arraigo. El emigrante es 
te factor positivo en la evolución del medio rural; por eso hay que 
.mantener el diálogo entre los que se fueron y ahora vuelven y los que 
¡permanecieron, porque ambos forman la entraña de nuestros pueblos, 
son las fuerzas que los mantienen.

Fernando JIMENEZ
DE GREGORIO

Una autopista olvidada: 
la de Toledo a Madrid
Tres dificultades para sus construcción: la crisis económica, el elevado costo de las 

expropiaciones y la resistencia de algunos sectores
En el «Boletín de Información» 

del Ministerio de Obras Públicas y 
Urbanismo se comentan unas 
declaraciones de José Luis Cerón 
Ayuso sobre la necesidad de nue
vas autopistas para el acceso a 
Madrid, referidas especialmente a 
dos: las de Guadalajara y Toledo.

José Luis Cerón Ayuso es el pre
sidente de la Asociación que agru
pa las empresas concesionarias del 
sector y uno de los hombres mejor 
enterados del tema, de su viabili
dad y de las dificultades que en su 
momento más favorable se opusie
ron y siguen oponiéndose a la cons
trucción de estas autopistas.

Se perdió la ocasión más 
favorable

Refiriéndonos concretamente a 
la de Toledo, que es la que nos 
interesa especialmente a los tole
danos, y dejando a un lado la deno
minada autopista de Sur. que es 
harina de otro costal, cuyas posibi
lidades hoy por hoy prácticamente 
no existen, hay que recordar que 
en los primeros dias del año 1967 
— hace ahora justamente quince 
años- . cuando vino a Toledo el 
entonces ministro de Obras Públi
cas. Silva Muñoz, para explicar en 
el Gobierno Civil lo que iba a ser el 
trasvase Tajo-Segura, ya se habló 
de compensaciones, y concreta
mente del.ensanche de la carretera 
Madrid-Toledo, que efectivamente 
se hizo pocos años más tarde. Fue 
la mejor ocasión para construir la 
autopista, cuyo presupuesto no 
hubiera sido entonces excesivo y 
que sí habría constituido una 
auténtica compensación.

Los atascos, «el pan nuestro de 
cada día»

A pesar del tramo Madrid-Geta- 
fe, transformado ya en autopista, 
los «atascos en la cercanía de 
Madrid, especialmente entre Ules- 
cas y Parla, siguen estando a la 
orden del día.

No hay otra solución que la 
autopista que tuvimos ya al alcan
ce de la mano años atrás, pues 
como los lectores recordarán salió 
a concurso, y cuando las empresas 
especializadas en estos trabajos

Dos preguntas de los usuariosestaban preparadas para concurrir 
el concurso se paralizó por varios 
motivos: la crisis económica, el ele
vado costo de las expropiaciones 
— todos querían la autopista, pero 
nadie quería que atravesase su 
terreno— y el establecimiento de 
peaje de cercanías que era muy 
alto para los más próximos a 
Madrid.

¿Qué diferencia hay entre una 
carretera convencional y una auto
pista? La pregunta parece ingenua, 
pero conviene dar cifras y no apre
ciaciones generales. ¿Saben uste
des cuántos vehículos puede sopor
tar diariamente la carretera actual 
Madrid—Toledo? No más de 5.000 
a 8.000. Cuando esta cifra pasa de 
ahí, aparecen los atascos. Si se 
hubiera transformado en autopista 
podrían circular por ella hasta 
30.000 vehículos diarios y el tiem
po del recorrido no pasaría de los 
cuarenta y cinco minutos, casi la 
mitad de lo que se tarda hoy. Pero 
no son éstas todas las ventajas; hay 
que contar también con la reduc
ción del número de accidentes, 
menos consumo de gasolina, menos 
desgaste del automóvil, etc.

José Luis Cerón Ayuso responde 
con estas palabras a las dos pre
guntas más frecuentes que suelen 
plantearse los usuarios: «Los usua
rios, sin embargo, se plantean por 
qué las autopistas han de ser de 
peaje. Esta pregunta, que ha surgi
do numerosas veces, sobre todo en 
el caso de la autopista 
Madrid—Toledo, tiene una fácil 
respuesta: los costos de este tipo de 
obra son elevadísimos. Cada cami
no que se corta hay que pasarlo por 
arriba o por abajo, las zonas de 
servidumbre ocupan mucho terre
no... y lo lógico es que ello lo pague 
quien lo use, y no todos los españo
les a través de los presupuestos del 
Estado.»

«Los usuarios suelen plantear 
una segunda pregunta cuando se 
habla de construir una autopista: 
¿por qué es tan caro el peaje? La 
respuesta, en este caso, también es 
clara: porque la construcción se 
realiza con financiación internacio
nal, y ese dinero hay que devolver
lo pagando unos intereses.»

Luis MORENO NIETO

____ Buzón

tos cacos 
y d pasado pleno 
municipal de Orgaz

Agustín Ruiz Angel, de Orgaz, nos 
envía una carta, rogándonos su publi
cación, en la que dice:

«Desde hace algún tiempo viene 
padeciendo esta villa de Orgaz los 
•taques de los cacos que saquean 
Néstras granjas, huertas y demás. 
Estos robos suelen hacerse siempre 
amparados por la oscuridad de la 
noche, siendo el más reciente de unos 
sesenta cochinos y seguido por otro 
decebollas.

Por este motivo me dirigí al Ayun- 
¿nmiento de esta villa, en nombre de 
‘“■'j Sonaderos de la localidad, para 
solicitar ser acompañado por uno de 

08 auxiliares de la Policía Municipal 
que antes hacían el servicio noctur- 
10 y, sin saber por qué razón, lo reali
an por el día), con el fin de acompa
sarnos en unas rondas que los gana
dos y voluntarias realizamos desde 
Parecientes robos, que tanto daño 
gen a nuestra deteriorada econo- 

el pleno del día 27 del pasado 
entre otros, figuraba dentro del 

del día esta petición, que fue 
. negada por la totalidad del pleno, 
í,„.en.el señor alcalde se brindaba 
'"Ocularmente para hacer lo que 
, uviese a su alcance, incluso la 

s' no lo creían oportuno. 
. ta aQu¡ todo bien, pero lo que no 

Parece tan bien son los argumen
to í*Puestos públicamente en el ple- 
(r. Parte de un señor concejal, el 

leleitó al respetable público 
w diciendo que ese escrito era 
'hcula del Oeste, con «sheriff» y 
incluido, aparte de no saber 
>o había escrito o mandado, y 
0 que tiene es que él no la creía 
'as'^ n'ng|jn í>’a'ardón u osear

istín Ruiz Angel (Orgaz)

Doce accidentes de circulación 
y dos muertos

produjeron dos muertes. No obstante, según mani
festaba a nuestro diario el jefe provincial de Tráfi
co, Alfonso Guerrero Uclés, inicialmente dicha 
Jefatura preveía un número superior de accidentes 
por las especiales circunstancias que han confluido 
en el primer día del mes.

Por lo que respecta al sábado, 
ocurrieron cuatro accidentes, el 
primero de ellos a las siete horas 
del día 31, en el kilómetro 83,350 
de la carretera N-IV, término de 
La Guardia, donde chocó el 
turismo marca Peugeot 504, 
matrícula 5038-KJ-92, contra el 
camión Pegaso matrícula 
B-5999-DP. Solamente se regis
traron cuantiosos daños materia
les.

A las dieciocho veinte horas se 
producía el segundo accidente 
del día, en esta ocasión en el 
kilómetro 107,800 de la carretera 
N-V, situado en el término de 
Cazalegas, donde el turismo 
matrícula M-7849-EP chocó con
tra otro de matrícula T-8037-E, 
resultando un herido leve.
■ EL CIERVO QUE ATROPELLO 
AL COCHE.— En una información 
de sucesos que publicamos en 
nuestro número del pasado 23 de 
julio aparecía la noticia de que el 
vehículo que conducía Felipe Mar
tín Arnaiz había atropellado a un 
ciervo en el término de Oropesa. 
En una carta recibida del interesa
do, éste nos comenta que en reali
dad fue el animal quien atropelló a 
su vehículo, ya que se estrelló con
tra el lateral del automóvil y no 
contra su parte frontal.

La operación retorno y el comienzo del mes vaca- 
cional para muchos españoles se han dejado sentir 
de forma lamentable durante el último fin de 
semana, y así, en las carreteras provinciales se han 
registrado un total de doce accidentes de tráfico, en 
los que aparte de una gran cantidad de heridos se

Por lo que se refiere al domin
go, el primer accidente se produ
jo a las seis horas en el kilómetro 
9 de la carretera local número 16, 
situado en la localidad de Esqui- 
vias, donde el turismo marca 
Seat 1430, matrícula TO-4914-E, 
se salió de la calzada volcando. A 
consecuencia del mismo resultó 
un herido leve. Posteriormente, a 
las ocho horas, ocurría un segun
do accidente, en esta ocasión en 
el kilómetro 14 de la carretera 
provincial número 8, situado en 
el término de Fuensalida, donde 
un ciclomotor marca Ducati vol
có sobre la calzada, resultado su 
conductor herido leve.

A las 8,30 horas del mismo día 
se produjo el tercer accidente de 
la jornada, uno de los más graves 
del fin de semana, ocurrido en el 
kilómetro 11,400 de la carretera 
N-403, situado en el término de 
Toledo, donde el turismo marca 
Renault 14, matrícula TO-7661- 
G, se salió por causas desconoci
das de la calzada dando varias 
vueltas. A consecuencia del mis
mo resultaron dos heridos gra
ves, si bien uno de ellos ingresó 
ya cadáver en la residencia sani
taria Virgen de la Salud, y otros 
dos leves.

Seguidamente, a las diez 
horas, se producía otro acciden-

te. en el kilómetro 98,200 de la 
N-V, situado en el término de 
Lucillos, donde un ciclomotor 
marca Ducati se salió de la calza
da, resultando su conductor heri
do leve. Otro muy similar ocurrió 
a las 14,30 horas en el kilómetro 
97,527 de la carretera C-50, 
situado en el término de Belvís 
de la Jara, donde el turismo mar
ca Seat 124, matrícula M-9209- 
AB se salió de la calzada, resul
tando el conductor del mismo y 
un ocupante con heridas de 
carácter leve.

El primer accidente por alcan
ce ocurrió a las quince treinta 
horas, en el kilómetro 101,500 de 
la carretera N-IV, situado en el 
término de Tembleque, donde 
chocaron el vehículo matrícula 
HL-LX77-D contra otro de 
matrícula CR-7907; el conductor 
de este último resultó herido 
leve.

El último accidente de la jor
nada se produjo a las veintiuna 
treinta horas en el kilómetro 
4,200 de la carretera C-4Ó1, 
situado en Toledo, donde un 
Simca 1200 chocó contra una 
valla separatoria. Se produjeron 
dos heridos leves.

Mocejón________
Próxima instalación 
de un almacén 
de comercialización
MOCEJON
José María Marín Serrano

Dentro de las actuaciones de 
reforma y desarrollo agrario de la 
comarca de la Real Acequia del 
Jarama (Toledo), que comprende 
siete localidades, con una superfi
cie regable de 8.500 hectáreas, tie
ne programadas IRYDA dos 
importantes realizaciones en 
Mocejón, que sin duda han de 
repercutir mucho en la revaloriza
ción de los productos agrícolas, 
ofreciendo a la vez nuevas alter
nativas de cultivos que, sin una 
adecuada conservación y comer
cialización, resultan un tanto 
expuestas para explotaciones 
modestas.

Una de ellas es un almacén 
para comercialización y regula
ción de productos agrarios pro
movida por Mercocentro, S. A., 
que comprende una nave de 2.000 
metros cuadrados, báscula puente 
de 60 toneladas, cámara frigorífi
ca de 200 m y el utillaje conve
niente. En principio está prevista 
para comercializar patata y cebo
lla. pero con la pretensión de 
extenderla a otros productos en 
sucesivas ampliaciones.

El otro proyecto es una nave de 
servicio con 1.800 nr, con instala
ción frigorífica auxiliar de 1.000 
m y báscula puente de 60 tonela
das. solicitado por la Cooperativa 
Amartajo: se prevé almacenar 
productos hortícolas de regadío y 
habrá también locales para abo
nos y semillas. Esta construcción 
se hace junto a los silos para seca
do y almacenaje de maíz que tie
ne la misma c<x>perativa.

Las obras, que importan unos 
sesenta millones de pesetas, van 
financiadas por iRYDA.
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______ Belvís Be la Jara_____________________  

Nos dejaron las cigüeñas
BELVIS DE LA JARA. Francisco Maganto.

Belvís es un pueblo en el que casi nunca pasa nada, y por eso 
es un pueblo feliz, porque los pueblos felices tienen poca historia, 
y esta historia esta hecha de pequeñas noticias: Isabelita, que ha 
tenido una niña; el tío Juanillo, que está muy enfermo; la viña de 
Victorino, que tiene muchas uvas; el burro, que se le ha matado a 
Ricardo; el muchacho de Serafín, que se ha hecho novio; los hijos 
de Marcos, que han venido de vacaciones; los tomates, que se 
venden a treinta pesetas; Vicente, que está haciendo una casa en 
el parque... Esta es la historia diaria de nuestro pueblo, que 
trabaja en silencio, que se divierte sin hacer ruido, que vive en paz.

Novés--------- ---------------------------------------------------------------

La III Muestra Cultural, a punto
NOVES. Fátima Gil de Rozas

En la localidad toledana de Novés se va a desarrollar 
un programa de actividades con motivo de la 
III Muestra Cultural, organizada por la Asociación

Recreativo-Cultura) El Porrón, de esta villa, y con k 
colaboración del Ayuntamiento y el Ministerio de 
tura. Dichos actos comenzarán a partir del próximo* 
6 de agosto y finalizarán el sábado día 15 del mis* 
mes. ?

Por eso tal vez lo que hoy 
comento no pueda parecer noti
cia para el periódico, pero si que 
lo es entre nosotros... V nuestra 
noticia es que ;se han ido las 
cigüeñas! Ya no se escuchan sus 
crotoreos ni los niños dicen que 
«machacan el ajo», ya no vuelan 
por nuestro pueblo y nuestros 
campos y los nidos de la torre de 
la iglesia están vacíos... ¡Nos 
hemos quedado más solos!

Porque las cigüeñas son nues
tras; no son unos pájaros gran
des. sino nuestras cigüeñas, pues 
todos las conocemos y hasta 
sabríamos distinguirlas si las 
viéramos entre otras; para eso 
pasan más de medio años con 
nosotros.

Vinieron en Navidades, como 
los hijos emigrados que buscan 
el calor del hogar en esos días. Y 
con nosotros nan estado hasta 
ahora. Con nosotros fueron tes
tigos de la alegría de Pascua y de 
la noche de Reyes; con nosotros 
han compartido las fiestas de 
nuestro Patrono, San Sebastián, 
v los duros trabajos de la reco
lección de aceitunas; con noso
tros han pasado frío y han temi
do por la sequía... Aquí han visto 
cómo los días se alargaban y có
mo brotaban los almendros, los 
chopos y las higueras; aquí han 
presenciado nuestra Semana 
Santa y el verdor de la primave
ra.. Nuestras cigüeñas nos han 

visto reír y llorar, trabajar y des
cansar, pasear y convivir; han 
mirado nuestras calles y plazas 
desde arriba y han buscado sar
mientos y comida por Carbona
tes y las Arenas, en el pantano y 
en Tamujoso... Y, sobre todo, en 
Belvís han criado sus retoños y 
serán belviseños mientras vivan.

Pero ahora, cuando el calor 
aprieta y vuelven los hijos emi
grados, se han marchado. Han 
desaparecido en la mañanita 
fresca, en busca de otras cigüe
ñas que ya marchan con ellas. Y 
nosotros nos hemos quedado 
más solos porque esas cigüeñas 
son nuestras y las queremos 
todos... Sabemos que volverán 
de nuevo, que otra vez ocuparán 
sus nidos junto a la veleta de la 
torre y que nos traerán la alegría 
del encuentro. Pero ahora esta
mos tristes sin ellas. Esta es la 
noticia. No es tan importante 
como los partidos del Mundial, 
ni como la crisis del Gobierno, 
los atentados de ETA, las próxi
mas elecciones, la subida del dó
lar o la guerra del Líbano; pero 
hov, en Belvís, la noticia es que 
se han ido las cigüeñas, y por eso 
la comento.

Además, ¿por qué no puede 
ser noticia? ¿Acaso no es hermo
so que nuestro pueblo está algo 
triste porque se ha quedado sin 
sus cigüeñas?

El viernes día 6 será la presenta
ción de la Muestra, a cargo del 
locutor de Radio Talavera Manolo 
Martínez. El sábado, a las cinco de 
la tarde, torneo infantil de ajedrez 
hasta dieciséis años; organiza y 
asesora Carlos Palomo, campeón 
provincial infantil 1981 de esta 
localidad. A las 10,30 de la noche, 
teatro infantil. Los niños de la 
segunda etapa de EGB pondrán en 
escena «¿Qué hacemos con los 
hijos?», de Carlos Llopis.

El lunes 9, a las cinco de la tar
de, torneo de ajedrez para mayores 
de dieciséis años, y a las 10.30 de la 
noche, concierto homenaje a los 
grupos musicales de Novés, a cargo 
de la Banda Municipal de Guada- 

Noticiario toledano_____________________________________________

El Casar de Escalona tendrá 
una nueva línea de tensión eléctrica

A instancias de la Compañía Hidroeléctrica Espa
ñola, la Dirección Provincial del Ministerio de Indus
tria y Energía de Toledo ha autorizado administrati
vamente para la instalación eléctrica de una nueva 
línea de media tensión en el término municipal de El 
Casar de Escalona, además de la aprobación del pro
yecto para las obras. Los materiales utilizados para las 
misma deberán ser españoles. La citada Dirección 
Provincial mantendrá najo inspección las obras de 
instalación por si no se cumpliesen las normas previa
mente establecidas, en cuyo caso la Administración 
anularía esta autorización.
Normas subsidiarias de pavimentación en Seseña

El Ayuntamiento de esta localidad ha sometido a 
información pública el estudio que ha realizado sobre 
las normas subsidiarias de planeamiento, y una vez 
finalizado dicho trámite, el documento permacerá 
expuesto en la secretaría municipal durante un mes 
por si se produjesen algunas reclamaciones.

Aprobado el presupuesto ordinario
de Domingo Pérez

Se ha sometido a información pública, que en la 
secretaría municipal de Domingo Pérez está expuesto 
al público, el presupuesto municipal ordinario para el 
actual ejercicio de 1982. Durante los quince días que 
este documento permanecerá expuesto los interesados 
podrán alegar cuantas objecciones deseen, y de no 
producirse ninguna de éstas el presupuesto se fijará en 
3.704.609 pesetas.
Se ha aprobado el suplemento
de crédito para Carriches

La propuesta del suplemento de crédito dentro dé 
presupuesto municipal ordinario para 1982 ha sicfo 
aprobada por el Ayuntamiento de Carriches, por b 
que dicho organismo mantiene expuesto al públiéí 
este documento con el fin de que pueda ser examinad 
durante quince días y al efecto de oír las reclamación 
nes que se produzcan durante los mismos.

mur, dirigida por el maestro León 
María González Ayuso. Los núme
ros musicales serán los siguientes: 
«Puentearfas», «Katiuska», «En un 
mercado persa», «La Gran Vía», 
«De Andalucía a Aragón», «La 
leyenda del beso», «Coro de pere
grinos», «El sitio de Zaragoza», «El 
huésped del sevillano», y «La Adra
da», pasodoble original del director 
de la Banda.

El martes día 10, a las seis de la 
tarde, concurso de pintura infantil 
y literario. A las 10,30 de la noche, 
teatro, con la representación de 
«Maribel y la extraña familia», de 
Miguel Mihura, interpretada por el 
grupo Marqués de Villena, de 
Escalona. El miércoles día 11, a las 

10,30 de la noche, conferencié 
coloquio sobre la violencia en4 
mundo; seguidamente, representa 
ción de la obra audiovisual «Apoco 
lipsis», por el grupo Cantiga/Í 
Novés.

El jueves día 12, a las 10,30 del» 
noche, proyección de la pelíci¿ 
«Aterriza como puedas». El viérna 
día 13, a las 10,30 de la ñocha 
representación teatral de «La ca^ 
de Bernarda Alba», de Federica 
García Lorca, por el grupo B 
Porrón, de Novés. El sábado U 
último día, a la misma hora^ 
«ballet» español, con las interpreta 
ciones de bulerías, alegrías y sevi. 
llanas.

agenda provincial ♦nloHana

------ Teléfonos -------  
útiles

TOLEDO
Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 221121 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 

2214 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 

22 23 96.

Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 v 

091.
Casa de Socorroí' 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.

Horarios de autobuses
Toledo-Madrid

.Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 20,15 (laborables).
Continental: 10, 11, 11,30, 17,30, 18, 19 (labora- 

bles).
vo$aliano: 71 81 9’ l3’15' 14'30’ 20,15, 23 (festi-

Continental: 10, 11,30, 17,30, 18, 19 (festivos).

Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 20,50, 22 (labora- 
oles).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 15, 16,30 (laborables).
Galiano: 10,30, 12, 18,30, 19,30, 20,50, 22, 23, 1 

(festivos).

Continental: 9, 9,30‘ 13, 15, 16,30 (festivos).

Toledo-Talavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (laborables).
9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid

5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 14, 17, 19,30.

Horario. 
del Toledo 

monumental

—Iglesia de San Pedro Már
tir.— «El Toledo de El Greco». 
De 10 a 19 horas.

—Sinagoga del Tránsito y 
Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15.30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15.30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

Farmacias
TOLEDO

José Pascual Díaz Santafé.— 
Avenida de Barver, 26 (hasta las 
diez).

Alberto Martín García-Cuerva.— 
Tornerías, 16 (toda la noche).
TALAVERA

Eduardo Zaragoza García.— 
Cerería, 26. Teléfono 8(M)749 (hasta 
las diez).

María Isabel González Menén- 
dez.— Carlos García Verdugo, s/n. 
Teléfono 806168 (toda la noche).

-------Cartelera--------
Cine Imperio (Cuesta del Aguila, 

7. Teléfono 221623).— A las 18.30, 
20.30 y 22,30: «El destripador de 
Nueva York».

Teatro de Rojas (plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970).— A las 17,30, 
19,45 y 20,45: «Más allá del honor». 
Mayores de 14 años.

«« de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos ‘211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, teléfono 
806216. Administración, 
teléfono 801887.

TOLEDO
Nacimientos.— María del Pilar, 

hija de Luis Guinde! y Juana María 
Segoviano; Jesús, hijo de Francisco 
Santos y Dominga González; Gem
ina, hija de Francisco del Cerro y 
Rosa Garoz; Virginia, hija de Máxi
mo Cano y Teodora Lorente; 
Raquel, hija de Agustín Martín del 
Campo y Encarnación Fernández; 
Raquel, hija de Rafael González y 
Estrella Torres; Jesús, hijo de Emi
lio Martín y Elena García; Nuria, 
hija de Pablo Perea y María de los 
Angeles García; Jesús, hijo de José 
Tomás García y María Socorro 
Alvarez; Beatriz, hija de Rafael 
Conde y Tomasa Gallego; Juan Car
los, hijo de Manuel Corregidor y 
María Luisa Valdivieso; Sonia, hija 
de Rafael Maroto y Marciana 
Marín; Soroya, hija de Juan López y 
Macarena Gallardo; Francisco, hijo 
de Francisco Pérez y María del Pilar 
Rodríguez; Daniel Jesús, hijo de 
Jesús Benjamín Fernández Montes 
y María del Carmen García; Abel, 
hijo de Eusebio Moraleda y Josefa 
Romeral; Carlos, hijo de Antonio 
Mateos e Isabel Guzman; Beatriz, 
hna de Juan Francisco Pérez y 
María de los Dolores Díaz; Elisabet, 
hija de Santos Maroto y Elisa Gar
cía; Ofelia, hija de José de la Cruz y 
Teresa Martin Blas.

Tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO
Temperatura máxima, 26,5, a las 

17,15 horas. Temperaturas míni
mas, 12,3 a las 7,45 horas. Tempera
turas a las 14 horas, 23,3 grados. 
Humedad relativa del aire a las 14 
horas, 60 por 100. Presión atmosfé
rica del aire, 717,1 milímetros.

El día de ayer transcurrió par
cialmente cubierto con vientos 
moderados del W.

Datos astronómicos: El sol sale a 
las 7,16; se pone a las 21,28. Dura
ción del crepúsculo, 29 minutos. La 
Luna sale a las 20,52 y se pone a las 
5,37. Fase lunar, cuarto creciente.

Cupón pro ciegos
Número premiado ayer
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Toledo, hoy.__¿
A LAS 19,30:
• Centro de Estudios Internacionales; 
San Juan de la Penitencia (Callejón 
de San Justo, s/n).— Conferencia 
sobre «La guerra de 1898: una Ínter» 
prefación nueva», por José Varela 
Ortega.

EXPOSICIONES
• Santo Domingo el Antiguo (plaza* 
de Santa Leocadia, 1).— Museo 
conventual. Laborables, de 11 a 
13,30 y de 16 a 19 horas.
• Galería Selección (Puerta Llana, 
14).— Exposición de pintura de 
Guerrero Malagón e hijos. Enrique 
Vera y Rodríguez Andrade. Labora
bles, de 10 a 14 y de 16 a 20-horas.
• Sala de exposiciones del  
Fuensalida (plaza Conde).— Pintu
ras de reciente ingreso en el museo 
de Santa Cruz. Laborables y festi
vos, de 10 a 14 horas y de 15,30 a 
18,30 horas.

palacio.de

VILLA DE DON FADRIQUE
A LAS 22,00:
• Pista de verano Noelia.— Repre
sentación de la obra anónima de 
teatro «Maese Paletín», por la con>- 
partía Pigmalión. . .

PULGAR
A LAS 18,00:
• Pista polideportiva de las escue
las.— Partido de fútbol sala.
A LAS 19,00:
• Pista polideportiva de las escue
las.— Partido de baloncesto femeni
no.
A LAS 22,00:
• Plaza Municipal.— Actuación del 
grupo de baile infantil de Pulgar y 
de Ja Coral de Sonseca.

NAVA DE RICOMALILLO
A LAS 10,00:
• Pruebas deportivas infantiles.
A LAS 22,30:
• Fiesta del niño, con proyección de 
una película infantil y actuaciones 
de los niños.

—Horario de trenes .
Toledo-Madrid: 6.22 (A), 6,50 (P)," 

8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).r .. z. C í

palacio.de
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Presentación del Santa Bárbara
atribución de ¡os grupos no gusta al Santa Bárbara

ítagaz: «Los dirigentes 
¡je la Federación Castellana 
son unos ineptos»

Tello: «Ha sido una cacicada»

Dentro del entorno festivo de la presentación del Santa Bárbara, un 
elerto ambiente enrarecido flotaba en los aledaños del estadio. La 
gjgvoría de los dirigentes y los aficionados del club toledano mostraban 
taras largas por el grupo en que había sido incluido el Santa Bárbara, 
por esta circunstancia quisimos pulsar la opinión de Leonardo Magaz 
aobre las posibilidades del equipo de cara a la próxima campaña. "Es 
may difícil ascender en este grupo, ya que es el más fuerte de toda la 
primera regional, y además se nos exige que debemos realizar más de 
taatro mil kilómetros para los desplazamientos», comenzaba el señor 
Magaz, que no mostraba en ningún momento rostro de alegría. «La 
Federación Castellana —nos decía el presidente de la entidad— hace 
la distribución de los grupos a su antojo.»

Este es el Santa Bárbara 82-83

,En primer lugar, los ascensos y 
(jescensos no se realizan por los 
méritos o deméritos de los equipos, 
u por tanto, hoy, cualquier media- 
Sapuede llegar a jugar en primera 
regional. En segundo, si se acepta 
como válida esta distribución, 
deben ser los equipos que ascien
den por decreto los que financien 
los largos desplazamientos de los 
equipos que nos encontramos des
de hace tiempo en esta categoría. 
Así, nosotros hemos pasado de rea
lizar 2.400 kilómetros por despla
zamientos a los 4.(X)() que tendre- 
mosque hacer este año. Y en tercer 
jugar, el sistema es claramente 
antideportivo por lo que reseñaba 
de ascensos y descensos por conve
nio, y si al fútbol le quitamos lo 
poco dé deporte que tenía, este 
deporte habrá desaparecido... No 
cabe duda de que Magaz no estaba 
Sfatuerdo con ki política de la 
federación Castellana: «Lo triste 
$1 caso es que es la Federación 
quien patrocinaba este sistema, y 
ello demuestra la total ineptitud 
délos dirigentes de la Federación 
Castellana para dirigir el deporte... 
, El. presidente del club señaló 

que el ambiente que reina en la 
plantilla es extraordinario, y ade
más el plantel de jugadores es, si 
ate,,mejor que el del año pasado. 
Sobre la política del club en lo 
deportivo. Leonardo Magaz apun
tó: «Nosotros trabajamos con la 
cantera, con chavales formados 
aquí, aunque ello no obstaculiza 
que quien quiera venir a jugar en el 
club pueda venir cuando quiera... 
Acerca del nuevo entrenador, el 
máximo dirigente de la entidad 
manifestó que lo conoce desde 
hace años, y que es una persona 
seria que puede aunar las cualida
des de todo tipo que tiene la plan
tilla.

En el apartado económico, el 
Santa Bárbara presentó un presu
puesto de 1.6(X).(XX) pesetas, aun
Que, por el problema comentado de 
los desplazamientos la cifra puede 
aumentar en 200.000 pesetas. Asi
mismo, y tras observar que la 
explicación federativa había sido 
testante parca, Magaz nos hizo 
saber que el perjuicio que les ha 
creado la situación puede llevar a 
Que el Santa Bárbara pueda aban
donar la competición a mitad de 
temporada por falta de recursos 
económicos. En este difícil trance, 
^ aseguraba el primer mandata- 

~‘^S?\e<4u>P°, también se encuen- 
ra ei ¡sonseca, aunque le afecta en 
Penor medida que al club de la 
k-------------- - -------------------------

Fábrica de Armas. Respecto a los 
juveniles, Magaz señaló que su 
calidad es extraordinaria y tienen 
condiciones para jugar, aunque no 
quiere decir que todos vayan a ser 
titulares. Para el presidente, la lí
nea más floja es la delantera, que 
realmente es el mal endémico de 
nuestro fútbol. Sin embargo, no 
dudó en afirmar que el Santa Bár
bara posee a los tres mejores porte
ros de la provincia.

«Dadas las circunstancias 
— Magaz volvía una y otra vez 
sobre el tema — , este año el ascen
so se presenta como una necesidad 
imperiosa, ya que por una de e.-as 
paradojas del fútbol hay equipos 
de preferente, e incluso de Tercera 
que tienen menos desplazamientos 
largos que nosotros.» De igual 
modo pidió a la afición un compor
tamiento como el que ha llevado 
hasta el momento, ya que espera 
que el equipo siga ofreciéndole 
satisfacciones. Referente a la pre
temporada. Magaz dijo que se 
tenía pensado jugar el trofeo que 
organiza el Toledo, y para ello se 
habían realizado gestiones con el 
anterior presidente del club, señor 
Barrientos, pero el actual manda
tario lo había echado todo por tie
rra. Así pues, también en lo que se 
refiere a la pretemporada el Santa 
Bárbara sigue en un compás de 
espera.

Tello: «La distribución de los 
grupos, una cacicada»

En las gradas, como un especta- 
d< r más se encontraba Felipe 
T- lio. el ex entrenador del Santa 
Bárbara. Tello nos manifestó que 
se encontraba fenomenal viendo el 
entrenamiento desde la tribuna, 
aunque siempre estará a disposi
ción del club para siempre que se 
le necesite. «Ha sido una cacicada 
lo que se ha hecho con el Santa 
Bárbara al encuadrarlo en este 
grupo, ya que hay equipos como el 
Colmenar, a quienes le correspon
dería estar en este grupo, ya que 
tienen que hacer menos kilóme
tros.»

También como espectador de 
excepción estaba Pagés. quien aún 
no ha firmado por el Toledo, ya 
que pretende que se arregle su 
situación en lo referente a sus estu
dios de INEF. Al parecer, la pre
sencia del jugador tenía por objeto 
charlar con Leonardo Magaz sobre 
cuál será su futuro equipo.

Luis NIETO

PRIMER EQUIPO

Porteros:
Ramón, temporada anterior.
Tante, temporada anterior.

Defensas:
Parra, temporada anterior.
Ocaña, temporada anterior.
César, temporada anterior.
Arturo, temporada anterior.
Servilio, juveniles.
Braojos, juveniles.
Alfonso.

Centrocatnpistas:
Velentín, temporada anterior.
Miguel Angel, temporada anterior.
Juli, temporada anterior.
Briones, temporada anterior.
Chozas, temporada anterior.
Vicente, temporada anterior.
Tocano, juveniles.

Delanteros:
Ricas, temporada anterior.
Gamboa, temporada anterior.
Guti, aún no es seguro.
Fournier, juveniles.
Serrano, juveniles.
Canorea, juveniles.
Luis, juveniles.
Martín, juveniles.

El equipo sigue siendo un balón de oxigeno a la hora de confeccionar la plantilla del club

La plantilla del Santa Bárbara tiene que ascender para salvar al club de una situación económica 
difícil

JUVENIL A

Porteros:
Yuste. temporada anterior. 
Cobas, temporada anterior. 
Alfonso, infantil.

Defensas:
Mario, temporada anterior. 
Mariano, temporada anterior 
Pagés, temporada anterior. 
Robles, temporada anterior. 
Calles, temporada anterior.
Cepeda, infantiles.
Tito, infantiles.

Centrocampistas:
Enrique, temporada anterior. 
Resuela, temporada anterior. 
Hipólito, temporada anterior 
Juan Carlos, temporada anterior 
Barroso, Cobeja.
Paco, infantiles.

Delanteros:
Luis, temporada anterior.
Germán, temporada anterior.
Sáez, temporada anterior. 
Romojaro, temporada anterior. 
Carlos, temporada anterior.

Trabajar, único objetivo del Santa Bárbara
Eran poco más de las diez de la mañana del 

domingo y nada menos que 122 jugadores de todas 
las categorías del Santa Bárbara se encontraban en 
*• campo de la Fábrica de Armas. Un año más, el 
segundo equipo de nuestra capital se ha puesto en 
marcha, se ha vestido de corto y ha comenzado el 
rodaje para afrontar una temporada que se presenta

El máximo dirigente del equi
po señaló que se iba a limitar a 
Pedir lo de siempre, ganas y tra- 
oajo, para poder hacer un buen 
Papel en las distintas categorías y 
compromisos que tiene que abor
dar el club toledano. Igualmente, 
manifestó que trabajando como 
te ha hecho hasta ahora el Santa 

arbara no está en trance de 
'^aparición, para por último 
¡ñu que s' 'a Pasadfl campaña

6 buena, ésta sea mejor.
_ Por su parte, también intervi- 

‘*-AlEel_López ,Gargojm1.,gue1

mucho mas difícil que en años anteriores, en gran 
medida por el polémico grupo donde ha quedado 
incluido el cuadro toledano.

Una vez en el campo todos los jugadores que inte
grarán todas las categorías del Santa Bárbara, el 
presidente del club, Leonardo Magaz, se dirigió a 
jugadores y afición.

amedrentados por el ambiente, 
por lo que puntuar fuera de casa 
se convierte en casi una hazaña. 
En cuanto a las aspiraciones, el 
entrenador piensa que siempre 
que se afronta una nueva tempo
rada hay que hablar de ascenso, 
ya que hay equipo suficiente 
como para poder pensar en esta 
posibilidad. Respecto a la junta 
directiva. Gargoya señaló que en 
su primer contacto las relaciones 
habían sido perfectas.

José Gálvez Sánchez tendrá 
.e?ta.t£jn.porada la misión de.diri-.

será esta temporada el entrena
dor del primer equipo, que tras 
darse a conocer, indicó que venía 
con muchas ganas de trabajar y 
perfiló lo que puede ser la pre
temporada. Fuera de la presenta
ción, Gargoya nos dijo que su 
labor era muy difícil, pero se 
mostró confiado en las posibili
dades del equipo. Otro problema 
que planteó el nuevo «mister» del 
Santa Bárbara fue el de los arbi
trajes, yá que dentro del grupo 
donde el club disputará el cam- 

...J2éPJiaU>lJtú^.lo5-árbitros.salen

gir a los juveniles A. ya que el 
Santa Bárbara cuenta esta cam
paña con dos equipos de esta 
categoría. Para el hombre que 
estará al frente de los chavales el 
equipo puede llegar a obtener el 
campeonato, aunque el ascenso 
ya .es harina de otra costal. El 

primordial objetivo es hacer 
jugadores útiles para el primer 
equipo, pero si llega el ascenso, la 
temporada habrá sido redonda, 
más aún porque el club se 
encuentra, a nivel de juveniles, 
compensado, aunque quizá se 
adolezca de falta de delanteros. -
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__ Se presentó animoso el Fuensalida

La plantilla del Fuensalida 82-83
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4-0, el Avila goleó 
al Toledo
El día anterior, los verdiblancos habían empata^ 
a dos con el Quismondo

Por cuatro goles a cero el Avila derrotó al C. D. Toledo en i 
partido amistoso de presentación de los abulenses ante su afieló 
y en homenaje al guardameta Antonio, que se retira después i 
haber prestado servicios al club de la ciudad de las muralla 
durante muchos años. El público que asistió al encuentro fue mi 
numeroso y a la vista del juego practicado por su equipo, incluí 
los más pesimistas, ya tienen puestas sus miras en ascender a i 
Segunda División B.

Entrenador: José Luis García Mancebo. Porteros: Martín, juvenil. Cortijo, Vallecas. Defensas: Bartolo, 
temporada anterior. Juanjo. temporada anterior. Pepe, temporada anterior. Ortega, temporada anterior. 
Centrocampistas: José, temporada anterior. Enrique del Pino, temporada anterior. José Luis, temporada 
anterior. Pita. Toledo. Delanteros: Miguel, temporada anterior. Eduardo, Asland. Toñin, Valdemoro. 
Serrano. Santa Bárbara. Alberto, Torrijos. Maya, Navalcarnero. _

Faltaron a ki presentación los jugadores de la campaña anterior Alfredo y viberti.

El Fuensalida no piensa en otra palabra que no sea ascenso

Todos suspiran
A las 10.30 de la mañana, con numeroso público 

en el campo, el cual recibió a la plantilla con una 
gran ovación, se presentó el Fuensalida con sus 
nuevos jugadores. Después de unas palabras de 
saludo y bienvenida a todos por parte ael presiden
te. señor González, el cual pidió a los jugadores 
entrega y lucha en defensa de sus colores, dio 
comienzo una serie de ejercicios suaves, tanto físi
cos como técnicos, que duraron más o menos una 
hora, que divirtieron al público asistente. Sobre 
cómo se presenta la actual temporada mantuvimos 
algunas entrevistas.

El presidente

—¿Cómo se perfila la temporada?
—Con mucho optimismo y muchas ganas de tra

bajar por parte de todos. Se han hecho buenos 
fichajes, aunque existe la posibilidad de traer a 
alguno más para ver si a la tercera conseguimos 
ascender, siempre que nos acompañe la suerte, que 
es algo fundamental.

—¿Cree que con los nuevos fichajes está asegura
do el ascenso?

—Seguro no hay nada, pero vamos a intentarlo 
luchando y sacrificándonos todos por estar siempre 
arriba y si se puede ser campeones, por nosotros no 
va a quedar.

—¿Qué fichajes de resonancia se han hecho?
—Bueno, de resonancia no lo sé, pero los traemos 

como buenos. No quisiera dar nombres para no 
menospreciar a nadie, pero los que vienen de 
Madrid son grandes jugadores. Toñín, Serrado o 
Eduardo, por citar a algunos, creo que pueden ren- 
dit a tope.

—¿Qué le parece el grupo que les ha correspondi
do?

—Me gusta porque los desplazamientos son cor
tos, con 13 equipos de Madrid, dos de Avila y tres 
de Toledo. En lo deportivo creo que es bastante 
asequible, porque los equipos de Madrid son menos 
duros y juegan más al fútbol. Por ello creo que van 
muy bien con nuestro sistema de juego.

—Se comenta que piensan ustedes retirarse de la 
Copa de Aficionados, ¿qué hay sobre este tema?

—Eso lo resolverá la junta que tenemos mañana, 
ya que han surgido algunos problemas con los que 
no contábamos.

Copa de Aficionados

El Fuensalida, dispuesto a retirarse 
para no hacer el lidiado

El presidente del Fuensalida, Alejandro González, nos fue hecha momentos antes de iniciarse anoche la 
expresó ayer por la tarde a YA de Toledo sus serias reunión de la directiva para adoptar una decisión defi- 
dudas de que el equipo participe en la Copa de Aficio- nitiva, de cuyo resultado, por ia hora de cierre de la 
nados «por temor a hacer el ridículo». Esta declaración presente edición, daremos cuenta mañana.

Como informamos el pasado 25 
de julio, al equipo de Fuensalida le 
había tocado en el sorteo de la 
Copa de Aficionados con el Santa 
Bárbara. Conocida es la rivalidad 
entre los dos clubs, que el año 
pasado se avivó en los diferentes 
encuentros que celebraron. Preci
samente por temor a perder estre
pitosamente contra el club de la 
Fábrica de Armas, el Fuensalida 
pudo decidir anoche su no partici
pación en la Copa de Aficionados. 
El señor González declaraba ayer 
por la tarde que cuatro de los juga
dores importantes se encuentran 
cumpliendo el servicio militar, por

por el ascenso
—¿Qué partidos amistosos se tienen preparados 

para la pretemporada?
—Tenemos un compromiso con el Torrijos para 

el día 15 y otro para el 22, es decir, un partido de 
ida y vuelta.

El entrenador

Después de mantener la entrevista con el presi
dente, charlamos con el entrenador del equipo 
sobre las perspectivas que se tienen de cara a la 
próxima temporada.

—¿Qué ideas se tienen para la temporada que 
viene?

—Es muy pronto para dar ideas concretas, ya 
que sólo he tenido una toma de contacto, con unos 
ejercicios suaves tanto físicos como técnicos. Por 
otro lado, es posible que vengan dos jugadores nue
vos más, un centrocampista y un portero, cedidos 
por el Legamar.

—Si no se hacen refuerzos, ¿hay alguna probabi
lidad de ascenso?

—Creo que retocando un poquito el equipo 
podremos ascender.

—¿Qué opinión le merece la Directiva?
—Hasta ahora muy bien porque todo lo que les 

he pedido me lo han concedido.
—¿Qué espera de la afición?
—Que siga como en las temporadas anteriores, 

alentando y mimando al equipo, y que sepa perdo
nar nuestros fallos o errores.
Los jugadores

También, y dentro de la presentación del equipo, 
pulsamos la opinión .de algunos jugadores de la 
actual, plantilla. Para Miguel, capitán y máximo 
goleador de la pasada campaña, la meta es el ascen
so, y en el aspecto personal piensa seguir marcando 
goles como ya lo hiciera el año pasado.

Respecto a por qué no se ascendió el pasado 
campeonato, Miguel opinaba que quizás falló un 
poco el centro del campo y ello impidió que se 
¡consiguieran mejores resultados. También pidió a la 
afición su apoyo incondicional, ya que ellos no rega
tearán ningún esfuerzo por conseguir hacer llevar al 
equipo a las más altas cotas.

Mariano RODRIGUEZ

lo que la alineación se encuentra 
seriamente mermada de fuerzas. 
«Efectivamente, hemos pensado en 
la sustanciosa taquilla que podría
mos hacer en nuestro encuentro 
con el Santa Bárbara, pero a esta 
Junta directiva no nos importa 
tanto el dinero como el aspecto 
deportivo. Nuestra ilusión es que 
el Fuensalida gane siempre, o al 
menos haga un papel decoroso, lo 
cual no está asegurado si nos 
enfrentamos el próximo 29 de 
agosto con el equipo de la capital», 
nos decía el presidente.

De buenas fuentes, YA de Tole
do ha podido saber que se ha dado 

al asunto numerosísimas vueltas, 
pues no es frecuente que un equipo 
se retire de una importante compe
tición como la Copa de Aficiona
dos, mucho más si los beneficios 
económicos en este tiempo de cri
sis parecen asegurados. Pero al 
final, como ayer nos daba a enten
der el presidente del Fuensalida, es 
muy probable que el club haya 
optado por esta salida. Al parecer, 
el equipo de la localidad de los 
zapatos dispone de varios días para 
comunicar a la Federación su 
renuncia a participar en la compe
tición.

Ante la avalancha de juego de 
su rival, el Toledo poco pudo 
hacer, aunque aguantó con el 
resultado de cero a cero hasta la 
primera media hora del primer 
tiempo, en que el colegiado del 
encuentro decretó un penalty 
que puso en franquía a los abu
lenses en el marcador. Con el 
guarismo de uno a cero, el Avila 
se lanzó al ataque, y encarriló el 
marcador hasta conseguir ese 
abultado cuatro a cero.

Después del encuentro el nue
vo entrenador toledano se queja
ba de la actuación arbitral, ya 
que para él el penalty con que 
fue castigado su equipo fue ine
xistente y el segundo gol encaja
do fue precedido de una mano de 
un delantero del Avila. Además 
de todo ello, los jugadores del 
primer equipo de nuestra capital 
contaron con el handicap de 
haber jugado tan sólo veinticua
tro horas después de haberse 
enfrentado al Quismondo, en un 
partido amistoso que finalizó con 
el resultado de empate a dos, en 
el que Pagés y Prisci fueron los 
goleadores. Sin embargo, y a 
pesar del aparatoso resultado, el 
«mister» del Toledo se mostraba 
satisfecho del rendimiento de sus 
jugadores, quienes, según su opi
nión, no merecieron, en ningún

_ Ciclismo_____________________________________ ,

Diez equipos participarán 
en la Vuelta a Toledo

La decimoséptima edición de la Vuelta Ciclista a Toledo ya se 
encuentra casi perfilada. Es segura la participación de nueve 
escuadras, de ellas tres francesas y seis de los diferentes puntos de 
nuestra geografía, y existen grandes posibilidades de que una for
mación rusa acuda a este periplo deportivo por tierras de nuestra 
provincia. La carrera, que comenzará el día 12 de agosto, tendrá 
un recorrido global de 552 kilómetros.

Los nueve equipos participan
tes de esta edición serán los 
siguientes: Union Cycliste de 
Monaco, Amicale Cycliste de 
Illoise y Velo Hyerous, todas 
escuadras francesas, y C. C. 
Tomás Nistal, de Valladolid; C. 
C. Juan Zurano, de Lorca; G. D. 
Reynolds, de Navarra; C. C. 
Alcobendas, U. D. Fuenlabrada 
Dormilón y G. D. Cajamadrid 
serán los equipos españoles. A 
éstos hay que añadir la posibili
dad de que concurse el conjunto 
soviético de Federación Cycliste 
URSS, quien todavía no ha con
firmado su participación. Lo que 
se desconoce, por el momento, es 
el nombre de los componentes de 
cada uno de los equipos, ya que 
hasta la víspera del comienzo de 
la prueba será casi imposible 
conocer a todos los participantes.

En lo que se refiere a las eta
pas que deberán disputarse, el 
calendario de la prueba es el 
siguiente:

Día 11: Presentación de la 
Vuelta a Toledo.

Día 12: Primera etapa, Villa- 
cañas- Villacañas, con un recorri
do de 127 kilómetros.

Día 13: Segunda etapa, dividi
da en dos sectores: primer sector, 
Mora-Consuegra, de 99 kilóme
tros; segundo sector, contra reloj, 
Consuegra-Consuegra, de seis 
kilómetros.

Día 14: Tercera etapa, Toledo- 
Alcqbendas, de 160 kilómetros.

Día 15: Cuarta y última etapa, 
Alcobendas-Toledo, de 160 kiló
metros.

El sábado, IIITrofeo Delegación 
Provincial de Deportes

El próximo sábado se disputa- 

caso, un resultado tan advefij 
Durante el partido, Marcial Gar. 
cía Arroyo, alineó a dos jugada 
res que no habían hecho su ptt 
sentación con el club toledana 
Carlos, que militó en las filas d( 
Talavera, y Marcial, jugador qu 
se encuentra a prueba en el con 
junto de la capital.

También hay que reseñar qu 
en la confrontación resultó lesie 
nado uno de los mejores hombre 
del Toledo durante la pasad 
campaña, Alfredo, quien, segúj 
las primeras estimaciones de 1« 
doctores, sufre una distensiói 
del ligamento interno en la pier. 
na derecha, aunque el entren» 
dor se muestra bastante optimi» 
ta de cara a su próxima recupe, 
ración.

El resultado no parece tai 
anormal, dadas las fechas en que 
nos encontramos, ya que los 
jugadores del Toledo todavís 
están bajos de forma física, sin 
contar con el período de acopla
miento que deben tener las nuil 
vas incorporaciones del club.

La alineación que presentí 
Marcial García Arroyo nati 
medirse a los abulenses fue:

Fernando (Mérida), Alfredo 
(De la Cruz), Carlos, Michel, 
Espinosa, Pagés (Castro), Loza, 
no, Prisci, Roberto, Verdugo 
(Gabriel) y Marcial (Marcos).

rá el III Trofeo de la Delegación 
Provincial de Deportes de Ciclis
mo, en el que participarán aficio
nados de segunda categoría y 
juveniles. Esta prueba, organiza
da por la Peña Ciclista Baha- 
montes, tendrá como colabora-: 
dores a la Diputación Provincial 
de Toledo, al Ayuntamiento y a 
la Delegación Provincial de 
Deportes. t

El recorrido que seguirán Jos 
participantes en la prueba será el 
siguiente: Salida de la avenida de 
Portugal, carretera de Avila, ave
nida de la Reconquista, 
de la Cava, cerro de los Palos, 
Argés, Layos, Casabuenas, 
Polán, cruce de la carretera 
comarcal 502, Burujón, Gerindo- 
te, Torrijos, Rielves, Venta del 
Hoyo, Toledo y meta situada en 
la avenida de Portugal. El reco
rrido total de esta prueba, pun- 
tuable para el trofeo Federación 
Toledana de Ciclismo, será de 
unos 90 kilómetros en total.

En lo que se refiere a los pre
mios, su distribución será de 
10.000 pesetas y trofeo de la 
Delegación Provincial de Depor
tes para el vencedor; 8.000 pese
tas y trofeo del Ayuntamiento de 
Toledo para el segundo clasifica
do; 5.000 para el tercero, 4.000 
para el cuarto, 3.000 parad! 
quinto, 2.000 para el sexto, 1.500 
para el séptimo, 1.000 para los 
restantes clasificados hasta el 
décimo y 500 a los que lleguen 
entre el undécimo y vigésimo 
puesto. También habrá un pre
mio especial de la montaña, otor
gado por la Diputación Provin
cial.
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Vida social toledana

Boda de José Nodal 
con María 
de los Angeles Gómez

José Nodal Llobera y María de 
los Angeles Gómez Flores han 
contraído matrimonio en la igle
sia de San Juan de los Reyes. La 
boda se celebró el pasado sába
do, con la presencia de numero
sos invitados. La misa estuvo ofi
ciada por el coadjutor de Santo 
Tomé, Vicente Peuret. Al finali
zar la ceremonia los 300 invita
dos se desplazaron al hostal El 
Cardenal para a continuación 
celebrar una fiesta en el cigarral 
de María del Mar.

La pareja realizará un viaje 
por Suiza y Austria y otros paí
ses europeos. José Nodal se dedi
ca profesionalmente a los nego
cios de la familia, relacionados 
con el comercio; y María de los 
Angeles trabaja como enfermera 
en la Seguridad Social.

José Nodal es primo de Angel 
Nodal, encargado del gabinete 
de prensa de la Diputación, que 
el próximo sábado contraerá 
matrimonio con nuestra compa
ñera Esther Esteban, de cuyo 
acontecimiento daremos cuenta 
próximamente en esta misma 
sección.

María Teresa Fernández, 
alcaldesa por quinte días

La concejala y teniente de 
alcalde por UCD, María Teresa 
Fernández, ha pasado a ocupar 
las funciones de titular del 
Ayuntamiento de Toledo por 
ausencia de Juan Ignacio de 
Mesa, que se encuentra de vaca
ciones fuera de la ciudad.

La señora Fernández, esposa 
del director provincial de Cultu
ra, Amador Domingo, ya ha ejer
cido con anterioridad las funcio
nes de alcaldesa en alguno de los 
numerosos viajes de Juan Igna
cio de Mesa, pero no por tanto 
tiempo como en esta ocasión. 
Durante los tres años de gobier
no municipal democrático han 
desfilado por el Ayuntamiento 
de Toledo tres personas diferen
tes supliendo al señor De Mesa: 
Concepción Partearroyo, que al 
final dejó el cargo de concejala 
por motivos de salud; Antonio 
Díaz, que renunció a la tenencia 
de alcaldía por motivos persona
les, y la susodicha María Teresa 
Fernández. Lógicamente, los tres 
pertenecen a UCD.

MUTUALIDAD INTERPROVINCIAL DE SEGUROS

TOLEDO

Para cualquier asunto relacionado con esta Mutualidad, 

rogamos llamen a nuestro nuevo número de Teléfono

2112 00 (ocho líneas de enlace).
Quedan anulados nuestros anteriores Teléfonos.

MUCHAS GRACIAS

Es lo que espera Gonzalo Payo

El estatuto de autonomía aparecerá 
en el «BOE» a mediados de mes

El presidente de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, Gonzalo Payo, mani
festaba ayer a YA de Toledo 
que espera para mediados de 
mes la publicación en el «Bole
tín Oficial del Estado» del tex
to del estatuto de autonomía 
de la región. Como se recoge a 
continuación, en el plazo de un 
mes tras la publicación deberá 
constituirse una asamblea 
regional formada provisional
mente por tantos cargos elec
tivos como parlamentarios 
hay en la región, que elegirán 
un presidente de la asamblea 
y un presidente de la región y 
del gobierno regional. Gonzalo 
Payo continúa siendo el máxi
mo aspirante a este último 
cargo, aunque los movimien
tos que se están registrando en 
UCD de Toledo podrían perju
dicarle en su pretensión. Es 
muy probable, según nuestras 
informaciones, que la asam
blea constituyente se reúna en 
Toledo.

—El estatuto aprobado, ¿es el 
estatuto que nuestra región nece
sita?

— Los estatutos son leyes orgá
nicas que regulan y organizan el 
funcionamiento de las comunida
des autónomas fijando sus órga
nos institucionales, sus normas 
de funcionamiento y las compe
tencias que tendrá ¡a región. En 
este sentido todos los estatutos 
aprobados hasta ahora son bas
tantes parecidos.

En el de Castilla-La Mancha 
se enumeran las competencias 
exclusivas que asume la Junta de 
Comunidades, entre las que 
podríamos destacar la organiza
ción, régimen y funcionamiento 
interno de las instituciones de 
crédito cooperativo, público y 
territorial, Cajas de Ahorro y 
Cajas Rurales. También es de 
destacar como particular de este 
estatuto la promoción y ayudas a 
los menores jóvenes y a la tercera 
edad, emigrantes y minusválidos 
y además grupos sociales necesi
tados de especial atención.

Cabe destacar también en 
nuestro estatuto el énfasis con 
que se afirma el papel de las 
diputaciones como administra
ción periférica de la Junta. De 
modo que sean los brazos ejecuti
vos de muchas de las acciones 
que la región haga sobre las pro
vincias. Y en cualquier caso, todo 
el Estado está impregnado de un 

deseo de promover el desarrollo 
socio-económico y cultural de 
nuestra región a través de unos 
órganos eficaces y competentes.

—¿Tiene algo en que envidiar 
al resto de los estatutos de las 
regiones calificadas como históri
cas?

—Esencialmente los estatutos 
que fueron por la vía del 151 pue
den tener un ritmo de asunción 
de competencias algo más rápido 
que la vía del 143 como es nues
tro estatuto, pero la autonomía 
que se alcance, es decir, el techo 
de autonomía administrativa y 
ftolítica, es el mismo para todas 
as regiones de España.

—¿Qué va a suponer para el 
castellano-manchego su aproba
ción?

—Indudablemente, con su 
aprobación nos constituimos en 
comunidad autónoma y dejamos 
de ser un ente preautonómico. A 
partir de ahora gestionaremos 
desde nuestro gobierno autóno
mo aquellas competencias que 
nos está transfiriendo el Estado 
Central. Y lo haremos de forma 
que el hombre de la calle pueda 
sentir las ventajas que tiene la 
descentralización administrativa 
y de gobierno que produce el 
nuevo Estado regionalizado.

Si ya se nota un crecimiento en 
nuestra conciencia regional bas
tante notable en esos pocos 
meses, yo estoy convencido de 
que cuando el ciudad;io caste
llano-manchego vea que los pro
blemas se resuelven mejor y más 
fácilmente desde dentro de su 
región que desde una Adminis
tración centralizada nuestro sen
timiento regional, se afirmará 
profundamente.

—¿Cuáles son los pasos a 
seguir por la Junta de Comunida
des después de su aprobación?

—Tan pronto aparezca en el 
«BOE» su aprobación, cosa que 
puede ocurrir a finales de agosto, 
hay un mes para constituir una 
asamblea regional formada pro
visionalmente por tantos cargos 
electivos como parlamentarios 
hay en la región, que elegirán un 
presidente ae la asamblea y un 
presidente de la región y del 
gobierno regional. Este presiden
te formará su propio gobierno 
regional con diez titulares de 
departamentos como máximo, y 
este gobierno, ya autónomo, fun
cionará hasta las elecciones 
regionales.

Continúa la confusión centrista

Miembros de la ejecutiva de ÜC 
interpretan de modo diferente 
el comunicado elaborado

El sibilino comunicado elaborado por el comité ejecutivo de UC 
Toledo, tras su reunión del sábado, ha provocado una ola de confuí 
que no parece vayan a quedar aclaradas con facilidad. La frase 4 
tener la mano tendida a quien fue su presidente efectivo...» ha< 
interpretada de diferente forma, no se sabe bien si por los inedia 
comunicación o por los propios miembros de la ejecutiva toU 
centrista, encargados de informar a aquéllos.

El lunes por la noche tanto la 
cadena SER como Radio Nacional 
y Televisión Española informaron 
de la decisión de UCD de Toledo 
de formar coalición con el partido 
de Suárez. Ayer todos los periódi
cos nacionales recogían informa
ciones en el mismo sentido. En 
nuestras páginas nacionales se 
decía concretamente: «La UCD 
toledana, favorable a una coalición 
con Suárez. Según informó el dipu
tado centrista y miembro del comi
té ejecutivo Gregorio Peláez, se lle
gó a esta fórmula ante la tendencia 
mayoritaria de la UCD de Toledo a 
integrarse en el CDS y después de 
que Arias Salgado expusiese su cri
terio sobre la actual situación polí
tica.»

El secretario provincial de UCD 
de Toledo, Jesús García Cobacho, 
manifestaba ayer a YA de Toledo 
que la única información correcta 
era la dada ayer en nuestras pági
nas provinciales. Negó que se acor
dara llegar a una coalición con el 
partido de Suárez. «Yo creo —aña
dió el señor García Cobacho— que 
se ha confundido el tema personal 
de Suárez con el institucional de su 
partido. Nosotros tenemos la mano 
tendida a Suárez, queremos seguir 
manteniendo buenas relaciones 
con el ex presidente del Gobierno y 
del partido y no queremos entrar 
en ninguna guerra en el caso de 
que el CDS decida presentarse en 
la provincia de Toledo. Somos 
varios amigos que han permaneci
do juntos y que aunque se han 
separado siguen siendo amigos», 
expresaba el señor García Coba
cho, para añadir que esto no quiere 
decir que se solicite una coalición 
antes o después de las elecciones 
con el Centro Democrático y 
Social.

YA de Toledo también se puso 
en contacto con Gregorio Peláez y 
Gonzalo Payo a primeras horas de 
la mañana de ayer con la preten
sión de aclarar cuanto más mejor el 
asunto. El señor Peláez se encon
traba en su domicilio de Madrid: 
«El tema oficial es el que se recoge 
en el comunicado. En Toledo, lo 
que está claro es que tomaremos 
una decisión global. Si realmente 
vemos que UCD se va a la derecha, 
entonces nos vamos.» El diputado 
por Toledo añadió que los hombres 
de UCD de Toledo lo que quieren 
es estar en el centro, y si el centro 
acaba siendo el CDS entonces aca
barán en este partido. Sin embar
go, a continuación Gregorio Peláez 
nos dijo lo siguiente, enturbiando 
un poco más el asunto: «Ahora pue

A finales de agosto se forman 
la gestora toledana del PDL

A finales de mes, probablemente el 27 de agosto, se forma^ 
Toledo la gestora del Partido Democrático Liberal, que a nivel naoj 
está capitaneado por Antonio Garrigues Walker y cuenta entre «“IT 
con hombres próximos a Toledo como Fernando Chueca y Julio»
cual.

Durante la noche del pasado 
lunes se reunieron en esta ciudad 
un grupo de miembros del Club 
Bisagra, de reconocida tendencia 
liberal, promovido en su día por el 
señor Garrigues Walker. Durante 
las varias horas que duró la reu
nión rodó sobre el tapete dialéctico 
la entrada o no de los miembros 
del club al PDL. Al final se acordó 
realizar durante lo que queda de 
mes una campaña de captación de 
hombres tanto para el Club Bisa
gra como para el Partido Democrá
tico Liberal. Algún «bisagra» expu
so que no estaba dispuesto a afi
liarse al nuevo partido. Otros, la 
mayoría, se mostraron partidarios 

de ser que al decir “mantenei 
mano tendida a Suárez” puedl 
entendido como que UCD del 
do es partidario de una coatí 
con Suárez para las eleccic 
Nosotros lo que hacemos es el 
la petición a nivel nacional.»

Gonzalo Payo, ex vicepresid 
provincial y regional de l 
manifestaba a YA de Toledo d 
su finca de Pulgar que «seguirj 
en UCD, pero mirando con su 
tía a Suárez y al nuevo partitíd 
ha constituido, el CDS». El S 
Payo se reafirmó reiterada^ 
en la necesidad de mantenéis 
UCD y, si llegara el caso, lira 
una coalición con Suárez dea 
de las elecciones. De todas fon 
el presidente de la Diputación] 
vincial y de la Junta preaútoij 
ca manifestó que ÚCD del 
mantenerse en el propósito de 
sentarse sola en las elecciones

No lo tienen claro

Es muy probable que despulí 
haber leído estas declaración^ 
se haya vertido demasiada! 
sobre el asunto. En el fondo sis 
ce una lucha interna dentro dí 
filas de UCD de Toledo al h¡ 
miembros importantes del pari 
favorables a Suárez y otros | 
por diversos motivos, insisten e 
necesidad de mantenerse inani 
bles en UCD. Entre los prim| 
aparece el diputado Gregí 
Peláez, hombre de confianza' 
Arias Salgado, que al paii 
defendió esta postura en el coi 
ejecutivo de UCD. En la nú 
postura habría que contar a o 
nombres centristas toledanos,! 
bién de la ejecutiva, como el al 
de de Villacañas. Otros, como» 
caso de Jesús García Cobai 
defienden la permanencia M 
centro, que actualmente es UG 
del propio Gonzalo Payo, que tí 
entre manos su designación cc 
presidente provisional de la Ju 
Autonómica tras la publicacioj 
el «BOE» del estatuto. Para ¿a 
guir este empeño los votos defl 
en la asamblea de parlamenta 
son imprescindibles, por lo quj 
está en situación de apostar, 
ejemplo, por el nuevo CDS. :

El tiempo, al final, despej 
todas las dudas. Y septiembre! 
muy cerca. En cambio, si hace® 
semanas se le hubiera preg'ffl 
a cualquier cargo de la ejecu 
toledana si era «lavillista» 
ta», la respuesta no habría ne# 
tado ni de tan siquiera unossep 
dos.

de la entrada en el PDL. Tan^J 
se habló bastante sobre si 
conveniente la organización da 
gestora provincial o de ágr 
regional, sin que al final se adir 
ra una decisión sobre este P®^ 

Entre los asistentes a la retíJT 
aunque no se nos quiso dar 
bres, sabemos que estuvieras» 
nando Chueca, el senador 
Toledo González Serrano, expdtí*. 
do de las filas de UCD, y MW’J 
Sánchez, gerente del Club Bisa?! 
y militante centrista, que se OT 
de baja pronto en este partKW* 
decide afiliarse al PDL, como ? 
parecer está dispuesto a hacerl
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ÍLa niña siria será enterrada en el cementerio 
i marroquí de Griñón (Madrid)

El parado que vio su cuerpo flotar estuvo todo el día observando el río con unos prismáticos

Luis Fernández relata cómo 
vio salir a la superficie el 

cuerpo de la pequeña

■ El cadáver de la niña siria 
Bayan Haj Ibrahin será enterra
do en el cementerio marroquí de 
la localidad madrileña de Griñón. 
La pequeña, que había venido a 
España para conocer nuestro 
país y visitar algunas de las loca
lidades que más trascendencia 
histórica tienen para los árabes, 
perdió la vida en las aguas del río 
Tajo, a los pies del Puente de 
Alcántara, el mismo que hace ya 

, varios cientos de años atravesa
ban sus antepasados montados 
en briosos corceles.

Tras encontrar el cuerpo de la 
desafortunada niña, el Gobierno 
Civil de nuestra provincia ofreció 
a los familiares de Bayan su ayu
da para agilizar y tramitar cuan
to antes todos los papeles necesa
rios para dar sepultura a la 

- pequeña. A pesar de este ofreci- 
■’ miento por parte de nuestras 

autoridades, los familiares 
' —como no queriendo importunar 

más en nuestra ciudad— lo han 
' rechazado y se pusieron en con

tacto con la funeraria Nuestra 
Señora del Sagrario, de nuestra 
ciudad, para proceder a enterrar 
a su querida Bayan.

Según hemos podido saber, el 
deseo de sus familiares era ente
rrarla en un cementerio musul
mán. En nuestro país sólo existen 
dos cementerios de esta religión: 
Uno en Granada y otro en la men
cionada localidad madrileña de 
Griñón. Finalmente se ha decidi
do por esta última población y 
allí descansará por el resto de sus 
días el cuerpo de Bayan Haj 
Ibrahin.

. Como ya informábamos en 

nuestro diario de ayer, la peque
ña había llegado a Toledo acom
pañada de un grupo de 34 perso
nas, de nacionalidad siria, que 
pensaban recorrer durante todo 
este mes de agosto nuestra geo
grafía. El domingo hicieron esca
la en Toledo y pensaban trasla
darse el lunes hasta la ciudad de 
Granada. A las tres de la tarde la 
niña se cayó a las aguas del Tajo 
y allí permaneció durante espacio 
de veintiocho horas hasta que fue 
rescatada.

La parte más importante de 
las labores de rescate fue llevada 
a cabo por un grupo de submari
nistas de la Guardia Civil, que se 
desplazó en la misma tarde del 
domingo desde Madrid hasta 
nuestra ciudad.

Durante las últimas horas del 
domingo y todo el lunes estos 
submarinistas, al mando del cabo 
primero Santos, rastrearon con
cienzudamente el río. Igualmen
te, en las labores de salvamento y 
rastreo del río colaboraron acti
vamente miembros del Cuerpo 
de Bomberos, Policía Nacional. 
Cruz Roja y Guardia Civil, al 
igual que la Policía Municipal de 
nuestra ciudad. Durante muchas 
horas todos ellos permanecieron 
al pie del río esperando que el 
cuerpo de Bayan apareciera 
sobre las sucias aguas del río.

Luis Fernández, un parado de 
nuestra ciudad, fue quien vio a la 
víctima y dio la voz de alarma. 
«Yo —nos manifestaba— vi cómo 
saltaba la presa el cuerpo; inme
diatamente di la voz de alarma, 
pero se debió quedar enganchado 
en algo, pues desde que yo di la 
voz de alarma hasta que el cuer
po ha llegado a donde ha sido 
rescatado ha pasado un buen 
rato para recorrer algo menos de 
cien metros en una zona con 
fuertes corrientes.» .

Al preguntarle sobre los moti
vos por los que estaba allí hacien
do guardia, nos manifestó) que 
como no tenía trabajo, pues 
había pensado que era una buena 
forma de hacer algo positivo. A 
esto debemos de añadir nosotros 
que desde el momento en que la 
niña cayó al agua se le podía ver 
por todas las orillas del río con 
unos prismáticos rastreando las 
aguas a ver si veía a Bayan. Al 
final, su búsqueda dio resultado. 
La pequeña apareció, y su cuerpo 
descansará desde este momento 
en una tierra que en años perte
neció a sus antepasados y que 
ahora había venido a conocer.

Tras estar veintiocho horas en el rio, el cadáver de la niña Bayan salió a flote en estos torrentes

El padre de Bayan Haj Ibrahin observa las aguas del Tajo, donde pereció su pequeña

B hogar de ancianos 
y consultorio médico 
dd polígono, en marcha

La construcción de un hogar de 
ancianos y consultorio médico en el 
Polígono residencial de Santa María 
Oe Bienquerencia ya está en marcha. 

. Pnmer paso, que es la convocato
ria del concurso para la contratación 
REjgobra, apareció en el «Boletín 
yñciafde la Provincia», del día 30 de 
junio.

El tipo de licitación de estas obras 
iA?,Primera fase es de 13 millones, 
_¡ 'e,j os® Lijado una garantía provi
to ■ ue doscientas sesenta mil pese- 
«s, siendo la definitiva del 4 por 100 
fin ,lnjP°,rte total de la adjudicación 
"nal de las obras.

hemos podido saber, estas 
inm j.comenzarán de una forma 
cSata> una vez due se hayan 
Dar» ít0 1°8 trámites legales 
L— , a adjudicación de las mismas, 
con/.. resados en participar en este 
exnoivS0 pueden examinar todo el 
deJRz *nte de 'a obra en la Unidad 
mun^lm,en Interior de la Secretaría 
"mmcipal de Toledo.

didín16881 de tue la convocatoria de 
fenlátí:0IoUrs0 ya ha aparecido en el 
Ea do í? ®Licial de la Provincia», aún 
rne hacerlo en el «BOE». Tras su 
keabri ' en esta Publicación oficial 
Ríes n 8 Un p‘az° de veinte días há- 
ne la« Proceder a la presentación 
pesda í*,cas> 1° que podrá realizarse 
piañana nue.ve hasta las doce de la 
fqitepgrm611 a unidad mencionada

Un feriante ha pagado 
más de 600.000 pesetas 
por dos puestos de churrería

Los dos puestos de churrería han disparado la recaudación del Ayunta
miento por el ferial, que quedará instalado, como es costumbre, en la 
Vega, del 12 al 22 de agosto. Un jienense pagará la bonita cantidad de 
606.000 pesetas por poner su fábrica portátil de aceite y masa, cantidad 
ésta jamás alcanzada en las pujas de la feria.

En total la recaudación del Ayuntamiento por los puestos de la feria 
ha sido de 3.140.000 pesetas. La subasta se realizó el pasado sábado en 
los locales del Ayuntamiento de Toledo. De los 99 puestos subastados 
quedaron adjudicados 70. La recaudación del año pasado fue sensible
mente inferior: 2.792:980 pesetas; por el contrario, fue mayor el número 
de parcelas ocupadas, 80.

Según nos informaba el funcionario municipal encargado de estos 
asuntos, la subasta se desarrolló con absoluta normalidad. La única 
sorpresa del acto lo constituyó la fuerte disputa que se produjo para la 
adjudicación de las dos plazas de churrería. Al final se quedó con ellas 
Manuel Jiménez Román, de Navas de San Juan (Jaén). Por una de las 
dos tendrá que pagar 451.000 pesetas y 155.000 pesetas por la otra. 
También subió mucho el precio por uno de los puestos de gambas: 
141.000 pesetas tendrá que pagar otro jienense por poder tener expuesto 
y vender estos mariscos durante diez días. El año pasado la puja no fue 
tan grande en el apartado de churrería y patatas debido a que el miedo 
por la colza hacía prever un descenso de compradores en estos puestos, 
como así ocurrió.

Los tipos de la subasta aparecieron incrementados en un 14 por 100 
respecto al año pasado, de acuerdo con la subida del coste de la vida. Los 
pagos por parte de los adjudicatarios se realizaron tras la subasta, por lo 
que una vez más pudo apreciarse la curiosa operación de sacar buenos 
fajos de billetes de los puntos más insospechados del ropaje de los 
feriantes: como, por ejemplo, calcetines, calzoncillos...

De cumplirse lo aprobado por la permanente, la limpieza del recinto 
ferial se realizará este año de un modo diario, intensificándola el día 
posterior a la finalización de la feria para que la Vega quede expedita de 
basura. Será una empresa privada la que se encargue de esta operación, 
por lo que cobrará unas 250.000 pesetas. Es de esperar, pues, que no se 
acumule tanta porquería —bolsas, cartones, restos de comida de los 
bares...— como ocurrió durante la feria del Corpus al estar lleno, el 
contendedor que allí quedó dispuesto. La vista fue tan lamentable estéti- 

> ca- como sanitariamente,

Un teniente de la Armada 
y un guardia civil mueren 
al chocar con sus vehículos

Un teniente de la Armada y un guardia civil retirado resultaron 
muertos ai chocar los dos vehículos en que viajaban. El accidente 
ocurrió en el kilómetro 66,990 de la carretera nacional IV. Por otro 
lado, en Los Yébenes se registró una espectacular persecución por 
parte de la Guardia Civil contra los ocupantes de un vehículo robado, 
que finalizó en accidente.

A las 8,45 del lunes, en el kiló
metro 66,990 de la N-IV, un turis
mo Seat 131, M-1383-CJ, conduci
do por Luis Martínez de Velasco y 
Martínez de Velasco, de cincuenta 
y seis años, chocó con el Simca 
1.200 CA-6417, conducido por José 
Valmón Martín, de cincuenta y 
siete años. El primero, teniente de 
la Armada, quedó muerto en el 
acto, según nuestras informacio
nes, mientras que el guardia civil 
retirado fue trasladado al Primero 
de Octubre, donde falleció. Tam
bién resultaron heridos, de carác
ter grave, Emilio Martín González, 
de cuarenta y nueve años; Carmen 
Sánchez Montoya, de cincuenta 
años, y Rafel Valmón Martín, de 
cincuenta y nueve años. El acci
dente se produjo, al partecer al 
hacer un adelantamiento antirre- 
glamentario el Seat 131.

También en el capítulo de acci
dentes de tráfico puede destacarse 
la colisión registrada en el término 
de Tembleque entre un turismo 
Mercedes, de nacionalidad alema
na, y el Ford Fiesta CR-7907, con
ducido por José Pablo Rodríguez 
Díaz,- de veintidós años,- guardia-

segundo, con destino en el destaca
mento del penal de Ocaña (Tole
do), que resultó con heridas de 
carácter leve, siendo aistido en la 
clínica de Madridejos. No hubo 
heridos, en cambio, en el choque 
de un turismo belga con un 
camión, ocurrido en el término de 
Camuñas, registrándose únicamen
te daños materiales.

En la localidad de Los Yébenes, 
a las 3,45 del lunes, fueron deteni
dos Angel Sánchez Gutiérrez, de 
diecisiete años, y Albino Quintane- 
ro Moreno, de veintiséis años, veci
nos de la misma localidad.

SE VENDE 

OCUPACION DE 
4 PUESTOS DE CAZA 

para TORTOLA y ZORZAL 

Tels. 78 50 41 y 78 50 09
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Nos han contado... Han aparecido nuevas fisuras en la bóveda lateral

... que los niños residentes en las inmediaciones de 
la plaza de Santa Leocadia están más que mosquea
dos con quien ha planificado el parque infantil de la 
plaza mencionada, puesto que no ganan para panta
lones y, lo que es peor, ni para «mercromina». Resul
ta que los niños que juegan y usan de las instalacio
nes del parque infantil, tales como el tobogán, acos
tumbrados como es lógico a caer sobre tierra, se 
encuentran al final de su viaje en el aparato con el 
duro suelo de las losetas con que se ha recubierto el 
solado de la plaza. Hay más: otros vecinos no se 
explican por qué, si había previsto el instalar estos 
aparatos, no se realizó antes esta instalación que las 
de las losetas, puesto que ahora ha habido que reali
zar un trabajo extra perforando el solado.

... que el Instituto Padre Juan de Mariana sigue 
siendo un centro docente ejemplar a nivel provincial. 
Según hemos podido saber en los ejercicios de selec
tividad realizados en junio pasado el índice de apro
bados ha quedado muy por encima de la media pro
vincial e incluso puede competir con los mejores 
resultados obtenidos en institutos nacionales. El pro
pio director provincial de Educación felicitó perso

nalmente a Ignacio G. Arribas, director del Padre 
Juan de Mariana, quien por ahora continúa ostentan
do el puesto, aunque en principio se había estableci
do la incompatibilidad de este cargo con el de direc
tor de la UNED. Su buena gestión en el Instituto en 
los últimos tiempos parece que ha inclinado a las 
altas instancias educativas a no buscarle un sustitu
to.

... que los vecinos que cada día tienen que transi
tar por la plaza Alférez de Rojas y calles adyacen
tes, incluido el tramo correspondiente de la carrete
ra de San Román, están muy disconformes con el 
estado en que se encuentra este lugar en cuanto a la 
carencia de señalizaciones de tráfico se refiere. Así 
lo han hecho constar ya mediante un escrito remitido 
al Ayuntamiento, en el que solicitan mayor atención 
y vigilancia hacia ese lugar, pidiendo un semáforo 
que regule el tráfico y evite el peligro que actual
mente existe por su carencia. Camiones aparcados 
en doble fila, ausencia de señales y el abultado tráfi
co que soporta esta vía hacen que la situación en 
algunos casos llegue a ser caótica y de ahí la protes
ta de los vecinos.

El templo de Santiago sigue 
esperando el dinero 
para las obras de reparación

Talavera y Extremadura
Anda Tajo, presuroso de la enci

na, con versos de Garcilaso, y las 
prosas todas de Juan de Mariana. 
Ciñe Talavera por la cintura, y, de 
orilla a orilla, en las aguas, la torre 
refleja, cúpula mariana cobijadora 
del amor de un pueblo, y con esta 
advocación: Nuestra Señora del 
Prado. Tajo literario, el que más de 
los ríos de España, tinto en luces 
bermejas, de los atardeceres de 
Ebora.

En seguida, unas colinas jareñas, 
y ya, el Puente del Arzobispo. 
Extremeña, Talavera de la histo
ria, adelantada de Arzobispado de 
lujo, ¡tiñera la gaya verdor del 
Tajo. Y aquí, cuatro, cinco mil 
extremeños, deseosos de hogar, 
trabajan, negocian, viven en tala- 
verano.

Traen los extremeños a Talave
ra la riqueza toda de su mundo; en 
los rincones de los hogares la Vir- 
fen de la Victoria, la Virgen del 

’uerto, la Virgen de Bótoa, la vir
gen de Guadalupe..., V el cuadro, 
regalo del amigo, de la plaza del 
pueblo, moro de Barcarrota, blan
co, de enjalbiegos, de Madrigal de 
la Vera.

Maravilla el atuendo diocesano 
del real monasterio de Guadalupe, 
y, es Talavera ruta ogligada para 
plantas andariegas de Teresa de 
Jesús, de Pedro de Alcántara, de 
Juan de Dios. Encrucijada de 
caminos, casi a tiro de piedra, esa 
calzada romana, pedrera limpísima 
de las rutas de Gredos, inalterable 
a las nieves, para los peregrinos 
tantos de la Morenita de las 
Villuercas. Vive Talavera lo extre
meño, riqueza gastronómica de 
guisos y caldereta, y el paladeo 
voluptuoso del Montánchez y 
Cañamero.

Gótica y mudejar, la Puebla de 
Guadalupe, hermana señoríos de 
advocaciones hispánicas, sutilísimo 
de clase, el amor talaverano por 
Guadalupe. Llegaría Alfonso VIII 
desde Sonseca, y luego, aquel su 
gran amor: Plasencia. Por caminos 
de la mesta pastaban en prado 
talaverano aquellos toros alancea
dos en Plasencia por Monroyes y 
Almaraces.

. MonasteriodeGuadaiupe

Digo lenguaje coloquial y es 
poco; formalizado el acento extre
meño, incorporante de giros, nor
mativo de las etimologías, sonido 
directo de la parla talaverana. Per
cibiríamos el Campo del Arañuelo, 
gredosa la tierra para cerámicas de 
siglos, y la apicultura gozosa de la 
sierra de San Vicente; merodean 
abejas laboriosas, abriendo flor 
azul, de los mampuestos de solana, 
trabajados a compás de ir y venir 
de abejas, portadoras de polen 
fecundante, silogismo de enjam
bres, elocuencia matriarcal de cel
das cartujas, de flor y miel. Y aque
llos canchales altos, macizos, pie
dra gris, para un pastor a lo divino; 
sueña Juan de Dios Oropesas lle
nas de rebaños, duerme al raso, 
con luz de Dios, con hermosa luz 
refleja de la Virgen del Prado.

Pero es el Tajo el que une; alza 
voz y presencia desde la Puebla, 
magia de crestas en perfiles hon
dos, metálicos, casi ascéticos en 
barrancadas. Expansivo Tajo de 
Camoens, con los alborozos de la 
cultura latina, con esos veinticinco 
libros en latín de Juan de Mariana: 
«Historie de rebus Hispanie, libre 
XXV.»

Caballeros de la Virgen de Gua
dalupe, los hay talaveranos, cruza
dores de Tajo, adentrándose por 
sierras de Mortigüela, hasta las 
venas líricas de Extremadura. Se 
nos va el río por rutas de hispani
dad, y en ellas este hombre de 
Talavera: fray Jerónimo de Loaisa, 
dominico, obispo de Cartagena de 
Indias. Simbiosis perfecta ésta de 
lo extremeño-talaverano; hombres 
de las Orellanas y Trujillo, con 
nostalgia de chumberas y berroca
les. Aquí, los hombres de Albur- 
querque, señorío de mi paisano 
don Beltrán de la Cueva, y los 
hombres de la Vera y los llanos de 
Tiétar. Vendrían del Extremo- 
Durium, y los hijos regresan caba
lleros de. Yusté. Tiene Pizarro calle 
en Talavera; elogiadora la liturgia 
de Pero-Palo, de la Villanueva de 
la Vera, y en las memorias, la que
ma del Judas, el traidor, en las 
talaveranas plazuelas de la Pascua. 
Vienen talaveranos el fin de sema

na, admiradores de las Garrovillas, 
balconajes siglo XVI, sobre calle
jas, un punto sin estrenar, de tan 
recatadas y sencillas.

Vuelan cigüeñas desde Mérida. 
Emérita Augusta, aromadora 
imperial de Guadiana; todavía en 
ejercicio, Ceres, orillas de la tierra; 
y la hiedra, alrededor de los pechos 
armoniosos de Venus. Digo sinfo
nía final, acto final de las exclama
ciones de Electra. Totémica, la 
cigüeña, de la espadaña del Prado, 
viajaría un año y otro, con escalas 
de vuelo, en Emérrita Augusta.

Paralelos, Guadiana y Tajo, cas- 
tellanean adelgazadores de aguas, 
río abajo, cruzan puentes de Méri
da y Alcántara. Romanidad, la que 
más, es estilo de Garcilaso, el tole
dano del emperador de Yuste. 
Aquella gaza hermosísima, portu
guesa, en los ojos de Carlos, asom
brados con el retrato de la empera
triz; se le fue una tarde, para siem
pre, orillas de Tajo, palacio de 
Fuensalida. Y ya, el marqués de 
Lombay, no quiso servir mas seño
res descendidos a la muerte.

Visionarios de la hispanidad, un 
talaverano de lujo, con este nom
bre: Fray Hernando de Talavera. 
Irían después, extemeños, cosecha- 
dores de las américas, pero es, el 
confesor de Isabel, ungidor de 
ultramarinas aventuras, armador 
de espumas y naves en Punta 
Umbría. Celoso el talaverano, pro
fetiza la hora de España. Hay anti
cipaciones en los corsejos acerta
dos del confesor de la reina. Y en 
las claridades del pensamiento, 
fray Hernando, es adelantado de 
los capitanes extremeños de la con
quista. Itinerante, Talavera de la 
Reina; gozosa de la hispanidad, 
asume Extremadura, las enquista 
en la piel de su frontera raya.

Pero es Tajo, el que une; expan
sivo de horas, río talaverano para 
viajeras emociones de la hispani
dad. Y el recogimiento ungidor de 
la hora guadalupense, hermanada, 
la hora extremeño-talaverana, con 
la otra advocación de raigambre: 
Nuestra Señora del Prado.

Fernando ALVAREZ RUIZ

El templo de Santiago sigue esperando, después de varios meses, el 
necesario dinero para acometer las obras de reparación de las que tan 
necesitada se encuentra esta reliquia arquitectónica de nuestra ciu
dad. La intranquilidad del párroco del templo, Eladio López Iglesias, 
se acrecienta conforme transcurren los meses estivales y no se produce 
la aprobación definitiva de la primera partida del presupuesto, alrede
dor de siete millones de pesetas. Y esta intranquilidad e impaciencia 
ha aumentado últimamente al aparecer en la bóveda lateral derecha 
del templo una serie de fisuras que de no repararse en breve plaaj 
según nos manifestó el párroco, puede dar lugar a que la obra poste
rior haya de ser una de mayor envergadura que la prevista en princi
pio. Eladio López Iglesias sigue, mientras tanto, esperando que llegue 
el dinero de la Dirección General de Bellas Artes, puesto que loe 
proyectos ya están ultimados y lo único que resta, como queda dicho; 
es que el presupuesto sea por fin aprobado. Y lo que sería conveniente, 
según el mismo párroco, es que la obra se hiciera en verano, para que 
las posibles lluvias otoñales no interfirieran el trabajo.

Con el tema «La región castellano-manchega»

Comenzó la IV Semana
Cultural en Navalcán

Con una charla a cargo del profesor de la Universidad Castellano' 
Manchega Enrique del Río sobre el tema «Educación y culturan 
comienza la tercera jornada de la Semana Cultural en Navalcán, qut 
organiza por cuarto año consecutivo la asociación cultural Guadyerbai

En la noche de ayer se celebró la 
segunda jornada de esta semana 
cultural, que constó de un debate 
sobre la situación en que se 
encuentra la autonomía castellano- 
manchega. En este debate intervi
nieron Javier Pérez Olivares (AP), 
Pedro Bolívar Reverte (PO) y el 
socialista Ricardo Sánchez Cande
la.

El jueves próximo será día de 
descanso para estas jornadas cul
turales y el viernes próximo, en el 
patio de las escuelas, el grupo de 
teatro El Arca, de Alcaudete de la 
Jara, pondrá en escena la obra de 
Federico García Lorca «La zapate

Durante el fin de semana
■a

Intenso tráfico 
y sólo dos accidentes

A más de mil quiniento vehículos a la hora ascendió la intensidad # 
tráfico registrada en nuestra ciudad este fin de semana. La larp 
caravana de vehículos, que llegó a alcanzar también los siete kilÓDÜ 
tros de retención a su paso por Talavera, fue espectáculo incesante q® 
el mismo lunes, con la celebración del Mercado Nacional de Gana» 
hizo que la circulación rodada en la ciudad tuviese momentos ’ 
verdadero agobio.

A pesar de todo, gracias a los 
incesantes trabajos de la Policía 
Municipal, no hubo que lamentar 
situaciones verdaderamente com
prometidas y tan sólo dos acciden
tes dentro de nuestro casco urba
no. Las víctimas de ellos, un niño 
de diez años, José Luis Sánchez 
Corral, y, una mujer, Esperanza 
Ramos Sánchez, que únicamente 
sufrieron daños de carácter leve.

Los dos accidentes tuvieron 
lugar el lunes. El primero de ellos 
en la calle Santa Teresa de Jesús, 
frente al número 54, cuando el 
vehículo conducido por Dolores 
Hernández Jerónimo atropelló a 
José Luis Sánchez Corral, ..ocasio

ra prodigiosa».
El sábado día 7 la asociación 

Guadyerbas tiene programada It 
actuación de diferentes grupee 
«folk» de la región, como Iracundia 
De Paso, Julia, etc.

La clausura de esta IV Semam 
Cultural está prevista para el pió: 
ximo sábado con una demostraciól 
folklórica de la región castellana 
manchega, con la intervención dd 
grupo folklórico de Santa Cruz de 
la Zarza y del de Alcaudete de le 
Jara, acompañando al grupo local 
que tanto éxito ha tenido en 1® 
jornadas populares de barrio M 
nuestra ciudad.

nándole heridas en la frente, rosw 
y piernas, de las que fue atendió’ 
en la residencia sanitaria, sien® 
calificadas de pronóstico leve saM 
complicaciones y pasando poste 
riormente a su domicilio. El ottj 
accidente, también un atrope}® 
tuvo lugar en la calle Isaac Gaby_ 
dón. La víctima fue Esperáw 
Ramos Sánchez, alcanzada por ? 
vehículo conducido por José LuH 
Sánchez Grasa, que transitaba P® 
el lugar con vía libre. También í® 
este caso la víctima fue atendió* 
en la residencia sanitaria y lue(P 
pasó a su domicilio por ser las herf 
das que sufría de carácter leve.-1



^111-1982 ----------------
Noticiario toledano-

Aprobado 

¿¡presupuesto 
de lllescas 
¿n 50 millones

La sesión extraordinaria del 
Ayuntamiento de esta localidad, 
.¿lebrada en días pasados, ha acor
tado aprobar el presupuesto ordi
nario para el ejercicio de 1982 en la 
¿ntidad de 50 millones de pesetas. 
J| presupuesto permanecerá 
apuesto en la Secretaría-Inter- 
tanción del municipio, con el fin 
¡foque pueda ser analizado públi- 
Jmente para que quien lo consi- 
Jjre conveniente formule sus 
Élamaciones. El Ayuntamiento 

la localidad advierte a los inte
resados, que en el caso de que no se 
redujera ninguna de éstas, el pre- 
mpuesto quedará fijado en la can- 
idad mencionada.

Un camping juvenil de Santiago 
ofrece sus instalaciones

La Dirección Provincial del 
Ministerio de Cultura de Toledo 
ha sometido a información pública, 
que con motivo del Año Santo 
Compostelano, el Instituto de la 
Juventud y Promoción Comunita
ria de Santiago, organismo autóno
mo dependiente del Ministerio de 
Cultura, ofrece las instalaciones 
del camping juvenil San Lorenzo, 
de Santiago cíe Compostela, con eí 
fin de posibilitar el alojamiento de 
cuantos jóvenes visiten esta ciudad 
de manera individual o colectiva, 
con motivo de las celebraciones del 
Jacobeo. La fecha establecida para 
la utilización del camping será has- 
tael 15 de septiembre. Para mayor 

información se deberá acudir a la 
oficina de Información Juvenil de 
Toledo.

Los vecinos
de Los Navalmorales pagarán 
contribuciones especiales

Con motivo de la realización de 
las obras de mejora del alumbrado 
público para esta localidad, el 
Ayuntamiento ha aprobado el 
padrón para la imposición de con
tribuciones especiales, que según 
se nos ha informado permanecerá 
expuesto en la secretaría municipal 
durante quince días al efecto de oír 
las reclamaciones que se produz
can.

Aprobado el padrón unificado 
de arbitrios y tasas 
para Castillo de Sayuela

El pleno del Ayuntamiento de 
esta localidad, en sesión ordinaria 
ha acordado aprobar el nuevo 
padrón unificado de arbitrios y 
tasas, correspondiente al año 1982, 
Asimismo, na sido sometido a 
información pública, que el docu
mento permanecerá expuesto al 
publico en la secretaría municipal 
de esta localidad, durante quince 
días, con el fin de que los interesa
dos puedan interponer, contra el 
acuerdo, reclamación económico- 
administrativa ante el Tribunal 
Provincial.

Rectificado el padrón 
w habitantes de Layos

Ha sido aprobado por el pleno 
del Ayuntamiento de esta locali
dad, en su sesión ordinaria, la rec- 
tuicación del padrón de habitantes 
Y ®1 padrón múltiple de arbitrios e 
impuestos del año 1982. Ambos 
documentos estarán expuestos al 
Publico en la secretaría del Ayun
tamiento durante quince días, con 
el fin de que puedan ser analiza
dos, y para oír las reclamaciones y 
ooservaciones que se puedan pro- 
oucir contra los mismos.

Rectificación de la ordenación 

6 tasas en Fuensalida

j ?Ayuntamiento de esta locali- 
edaña ha sometido ha infor- 

pública la aprobación del 
sobre imposición y orde- 

v pin t ‘a 1383 Para acometidas 
den$anc“e8 a la red de suministro 
exnn^8' D‘ch° documento está 
tanta ♦ en ‘a secretaría del Ayun- 
óím un?, P°r e‘ plazo de quince 
da an r es’con e‘ í*n t‘e que Pue" 
sentad2?186 Públicamente y pre- 
naj86 as reclamaciones oportu-

------------- Consuegra

Llegando agosto, cabañuelas y vencejos
CONSUEGRA. F. Domínguez Tendero

Aunque uno quisiera evadir el tema, llegado el 
primero de agosto, las circunstancias en torno a la 
fecha hacen que forzosamente y por enésima vez 
volvamos a tocarlo; me refiero a las circunstan
cias climatológicas, lo que se dice «hablar del 
tiempo». Quiérase o no, las «demudaciones» atmos-

Enterramos religiosamente ya, 
este pasado mes de mayo, a nues
tro particular «hombre del tiem
po», el tío Genaro, pero no faltan 
observadores de la atmósfera y 
de sus evoluciones que, con más o 
menos experiencias, tampoco 
dejan de tener su meollo a la hora 
de manifestar esos «secretos» de 
la naturaleza, que ellos se ufanan 
en conocer. «¿Te has fijado que 
desde el mismo día de Santa Ana, 
al día siguiente de Santiago, no 
ha quedado ni un vencejo, ni una 
golondrina en las iglesias y sus 
torres?» Eso me decía con toda 
aseveración Adrián Romero, un 
ganadero-campesino muy amigo 
también de utilizar el refranero 
para cualquier referencia al tiem
po. Y es cierto que por las maña
nas y, sobre todo, al atardecer, en 
torno a los edificios de las igle
sias, todo el mes de julio, las van- 
das de vencejos «chillando» y 
haciendo infinidad de círculos en 
incansables vuelos eran la domi
nante vital de sus altos y antaño
nes muros. Pero también hemos 
podido observar, tras la adver
tencia del avezado Adrián, que, 
sin una sola excepción, de esos 
cientos y cientos de vencejos chi
llantes no ha quedado en veinti
cuatro horas ni un solo para 
muestra. Y eso, nos decía él mis

mo, ocurre matemáticamente 
todos los años el día siguiente de 
Santiago, 25 de julio. ¿A qué obe
dece esa exactitud?; si, como 
puede ser natural, responde a un 
proceso emigratorio, ¿cómo y por 
qué en fecha tan determinada?

Habíamos empezado refirién
donos al primero de agosto como 
principal razón de estas anotacio
nes. Para los «cabañueleros», esta 
fecha del 1 de agosto es clave en 
lo que, más de uno dirá o diría
mos, son elucubraciones menta
les de estos hombres del campo. 
Pero también cierto y verdad es 
que precisamente y todos los 
años este primero de agosto la 
climatología cambia. Y para estos 
hombres ha dado lugar, a través 
de años y siglos, a que estas 
«demudaciones» les hayan dado 
motivo para «montar» todo un 
anticipo de calendario, valedero, 
según ellos, y acoplado al desa
rrollo de los meses del año próxi
mo, a partir de enero.

Pero es más, como avance 
Íirioritario, han hecho coincidir 
as características de este día, 1 

de agosto, al cómo ha de ser, en 
general, todo el año venidero, en 
este caso 1983. Después, las del 
día 2 corresponden a enero, las 
del 3 a febrero y así hasta llegar 
al día 13. Si los días están nubla-

téricas coincidentes tan puntualmente con estas 
fechas le hacen a uno pensar en cuánta ciencia 
experimental encierran en sus observaciones esos 
hombres que, pegados a la tierra, han vivido lus
tros y décadas al raso y a la intemperie, haciendo 
de sus experimentos todo un «vademécum» para 
orientar sus días.

dos o llueve, quiere decir que a 
tal climatología responderán sus 
meses correspondientes.

Y si esto tiene atisbo de verosi
militud, lectores, alégrense; el 
domingo 1 de agosto todos hemos 
podido comprobar que ha estado 
nublado, fresco y hasta ha llovi
do, con tormentas e intensidad. 
Luego el año 1983 se nos promete 
bueno, sobre todo con lluvias 
abundantes, tan necesarias y 
consecuentemente provechosas. 
Por eso, a nadie extrañe que, 
habiendo llegado agosto y con 
tales perspectivas, nos veamos 
obligados a hablar del tiempo, las 
cabañuelas y los vencejos. Tal vez 
uno, por eso mismo y con ese 
deseo de dar ánimos, hasta se 
deje llevar inocentemente de esa 
credulidad, propia de quien, con 
esperanzas también, como esos 
hombres del campo, se agarra a 
esas ilusiones.

Y Dios me libre, los astróno
mos y los meteorólogos también, 
de que nadie piense que esto que 
yo recojo, comento y escribo lo 
escriba, comente y recoja como 
un dogma o como un resultante 
de ciencias exactas o un compen
dio de ciencia ficción. Pero resul
ta que esto ocurre, uno es débil 
y... basta tiene sus dudas.

ATIENDA SU SALUD
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Los buenos servicios 
de la Guardia Civil

Rafael Serrano Gamboa, vecino 
de Toledo, nos envía una carta con 
el ruego de su publicación, en la que 
dice:

«El pasado día 31 de julio fui uno 
más de los que se hallaban de viaje 
de regreso a casa, después de haber 
pasado unos días en Guardamar del 
Segura (Alicante).

A unos 20 kilómetros antes de lle
gar a Albacete experimenté por pri
mera vez un reventón en una rueda 
del coche. Cuando me encontraba 
más apurado en el arcén realizando 
las consiguientes operaciones de 
poner el gato, preparar la rueda de 
repuesto, coger la caja de herra
mientas, que se hallaba dentro del 
distinto equipaje de maletas, y ade
más, a todo esto, «afeitándome» una 
serie interminable de vehículos que 
marchaban en mi misma dirección, 
aparecieron, como llovidos del cielo, 
la pareja de motoristas de la Guar
dia Civil de turno. Tras saludarme 
cortésmente y preguntarme qué me 
ocurría, pasaron a la acción, y en un 
momento me «resolvieron el proble
ma», suponiendo sería el de algunos 
más en este día tan señalado de cir
culación.

Quiero, por tanto, desde estas lí
neas testimoniar mi más sincero 
agradecimiento a estos abnegados 
hombres que, pese a quien pese y a 
todas las objeciones que se les quie
ran poner, han sido, son y ¡ojalá! 
puedan seguir siéndolo, los mejores 
colaboradores y guardianes de los 
ciudadanos de orden y de paz. Por 
mi parte solamente puedo añadir un 
¡viva la Guardia Civil!

Rafael Serrano 
Gamboa (Toledo)

Dar vida es 
lo más importante 
de tu vida.

Mujer, tú que puedes hacer que el milagro 
de la vida se cumpla, debes cuidar tu salud 
más que nadie porque de ello dependen dos 
vidas y mucha felicidad.
Si estás embarazada, lee con atención,estos 
consejos pueden ayudarte a llevar mejor tu 
maternidad.
• Debes conocer tu grupo sanguíneo y factor 

RH. y el de tu pareja.
• Acude al médico, es muy importante el 

control desde el principio.
• No es necesario alimentarse más durante 

el embarazo. Sí es conveniente hacerlo 
mejor. *

• Deja de fumar. No sólo perjudicas tu salud 
sino que puedes hacerlo con la de tu hijo 
y provocar un parto prematuro.

• No tomes ningún medicamento que no te 
haya sido recetado.

• Visita al dentista, la descalcificación puede dañar tu dentadura.
• Si puedes, no le niegues a tu futuro hijo la lactancia materna durante 

el primer mes.

La salud es vida .Cuídela.
■■■

Departamento de Sanidad y Seguridad Social.
JUNTA DE COMUNIDADES CASTILLA-LA MANCHA
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Por nuestros pueblos

El nuevo Bercial
El Instituto de Colonización expropió, de las cinco mil hectáreas 

que medía la dehesa de El Bercial, dos mil, en los parajes de La 
Retamosa y El Rincón, para establecer en ellos unos colonos que 
tendrían su residencia en el poblado de El Bercial, así nació esta 
entidad, hace unos veintiocho años.

La construcción del caserío comienza el año 1951 y finaliza en el 
1953, desde entonces no se'ha vuelto a construir ninguna vivienda ni 
otros edificios. Integran la comunidad ochenta vecinos, representados 
por el alcalde pedáneo y cuatro concejales, ante el Ayuntamiento de 
Alcolea, a cuya jurisdición municipal pertenecen. Tienen su aguacil. 
Los vecinos cíe El Bercial eligen un concejal para el Ayuntamiento de 
Alcolea, también el pedáneo es elegido por votación, en tanto que los 
concejales pedáneos son nombrados por el Ayuntamiento de Alcolea. 
La asistencia religiosa la presta el cura de esta villa.

El caserío se compone de 73 viviendas, dos escuelas, una casa de 
Juntas o Ayuntamiento, que se ubica en la plaza de España. Todo de 
piedra y buena línea. Isaac Castaños Pedrero fue el arquitectojefe; el 
encargado directo de la construcción, el arquitecto César Casado; el 
ingeniero de explotación. Eduardo San Juan. A cada vecino se le 
dieron cuatro hectáreas, en su mayor parte de regadío, que se benefi
cian con las aguas del embalse de Azután.

El poblado progresa, aunque también se da en él la emigración, 
porque algunos colonos se han cansado de serlo. Para conservar el 
patrimonio familiar y evitar el minifundio, las mencionadas cuatro 
hectáreas pasan íntegras a uno de los hijos de cada colono.

Para fortalecer la economía se ha fundado una cooperativa, Nuestra 
Señora del Campo, patrona del lugar y de su iglesia. Emplean tres 
tractores y otras tantas empaquetadoras de forraje. En los comienzos 
de la colonia se recogía mucha fruta de los abundantes árboles planta
dos, pero no tenía salida, por lo que se empezó a arrancar algunos de 
esos frutales; hay nogales, ciruelos, perales, albaricoquéros y cerezos, 
principalmente. La economía se basa en el cultivo ele la alfalfa.

Todos los moradores saben leer y escribir. Celebran la fiesta princi
pal. los días 7, 8 y 9 de septiembre.

El caserío está bien iluminado. Merced al canon que la empresa del 
embalse de Azután da al Ayuntamiento de Alcolea, han instalado un 
buen servicio eléctrico. Está circunvalado por una buena carretera. Su 
aspecto es blanco y grato. La plaza con soportales en dos de sus lados 
y una fuente de línea barroca en el centro. Las calles pavimentadas y 
de regular anchura; sus nombres, en general, relacionados con el 
medio; ronda de Alcolea, de Gredos (que se ve en la lejanía); avenida 
de San Rafael (en recuerdo de los Hermanos Hospitalarios); calle del 
Hermano Juan, del Rivero, de la Duda, de Lepanto, del Crucero, del 
Chamorral.

La iglesia es una construcción de línea agradable, de una nave, en 
el ábside se ven pinturas de buena ejecución. Subo a la torre de 
campanas desde donde se ve un buen paisaje, con muchos árboles en 
flor, con chopos y eucaliptus alrededor del caserío. Al oeste el aborre
gado perfil de la sierra de La Estrella y más lejanas las agrias cimas 
de Altamira. Los caseríos de Azután y ae Alcolea, quedan ahí entre el 
verdor; el último en alto, como su nombre indica.

Doy las gracias al vecino José Barba Brasero, que ha tenido la 
amabilidad de informarme y que, entre otras cosas, atiende el cuadro 
del teléfono, con nueve abonados y 14 solicitudes.

El Bercial viejo y El Bercial nuevo, esta es la historia y la vida, 
morir y nacer.

Fernando JIMENEZ DE GREGORIO

Valmojado________________________________________________ _

Hoy comienzan las fiestas 
de Santo Domingo de Guzmán

Reina y damas de honor de las fiestas patronales de agosto, Valmojado-82

VALMOJADO. Jesús Rodríguez García.
Durante los días 4, 5, 6, 7 y 8 del presente mes 

Valmojado celebra sus fiestas patronales en honor de 
Santo Domingo de Guzmán. Dentro de los numerosos 
actos que se van a desarrollar durante estos días, es de 
destacar el festival musical, patrocinado por la Dele
gación Provincial de Cultura y organizado por el 
Ayuntamiento de la localidad. En éste actuarán, en la 
plaza de toros, las entidades locales Agrupación Musi
cal Valmojado, Coral Parroquial y grupo de música 
folk sudamericana Altiplano.

Desde hace varios días se respira ambiente festivo 
en este pueblo toledano, palpándose en los paseos, 
recinto ferial y en el ir y venir de personas de un lado 
a otro. También han venido los que salieron de Valmo
jado por diversos motivos y que ahora disfrutan de las 
merecidas vacaciones estivales.

Así, el pasado 31 de julio, y como preámbulo de las 
fiestas, tuvo lugar en la quermese municipal la elec
ción de la Reina de las Fiestas y sus damas de honor. 
Este año salió elegida Mercedes Alonso Martín-Varés, 
acompañada por María Teresa López López, Angeli
nes Núñez Rodríguez, Pilar Rodríguez López y Teresa 
Rodríguez González.

A esto hay que añadir una novedad, y es que este 
año se ha hecho la elección de la Reina infantil, que 
recayó en la niña Eva Cid Cerdeño. Asimismo se ha 
elegido Miss Turismo, galardón que recayó en Cristina 
Anderez Sánchez. A todas ellas se les impuso la banda, 
estando amenizado el acto por los grupos musicales 
Jaraiz y Altiplano.

Para hoy, primer día de fiesta, se tiene previsto, a 
las doce de la mañana, la apertura oficial de la misma; 
con el célebre chupinazo, seguido del tradicional desfi. 
le de gigantes y cabezudos, que recorrerán las calles 
del pueblo acompañados por la banda de música 
infantil. Por la tarde y noche se celebrará un festival 
infantil en el coso taurino, la final de fútbol-sala y 
baile en la quermese hasta altas horas de la madruga
da con el grupo Encuentros.

Mañana, día 5, por la mañana, se desarrollarán una 
serie de actividades culturales y recreativas, organiza-i 
das por la A. R. C. El Greco, de la localidad. Por la 
tarde, y en la plaza de toros, tendrá lugar el festival de 
música que hemos mencionado al principio de esta 
información.

Los concursos populares en el recinto ferial y la 
becerrada, en la que participarán las promesas del 
toreo El Panchito, El Niño de la Taurina y El Vaqu¿ 
rito, serán los actos que ocuparán este tercer día festi
vo. Para la jornada del 7 se tiene previsto un concurse 
de tiro al plato en el campo El Caimán, con entrega de 
21 trofeos. Por la tarde de disputará un partido di 
fútbol en el campo La Cañada entre los equipos loca 
y el C. F. Santa Olalla para conquistar el VIII TrólS 
del Ayuntamiento. Tras el final del encuentro, la Het- 
mandad de Santo Domingo de Guzmán ofrecerá una 
exquisita limonada. El baile y el espectáculo taurino- 
musical concluirán este día de fiesta. -

El último de feria estará dedicado a la solemne misil 
en honor del Santo Patrón, seguida de la procesióí 
Con la lidia de por la tarde, el baile y los fuegoí 
artificiales se darán por concluidas las fiestas. •

■ ..-agenda provincial toledana ......— ■

------Horarios 
■ de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9. 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10, 11, 11,30, 18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7. 8, 9, 13,15, 14,30,

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos). 
Continental: 10, 11,30, 18, 19, 

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10.30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).

Toledo-Talavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

T alavera-T oledo

8, 9,15. 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid

5,15. 7, 9, 9,30, 10.30, 12,30,
14, 17, 19,30.

Horarios de autobuses
Toledo-Madrid

Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 20,15 (laborables).
Continental: 10, 11, 11,30, 17,30, 18, 19 (labora

bles).
vo^)aliano: 7’ 8’ 9’ 13’15’ 14'30’ 17’ 20’15- 23 (festi-

Continental: 10, 11,30, 17,30, 18, 19 (festivos).

Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 20,50, 22 (labora
bles).

Continental: 7, 9, 9,30,13,15,16,30 (laborables).
Galiano: 10,30, 12, 18,30, 19,30, 20,50, 22, 23, 1 

(festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 15, 16,30 (festivos).

Toledo-Talavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

T alavera-T oledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (laborables).
9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid

5,15; 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 14, 17, 19,30: 

u------------- ----------- -

Teléfonos  
útiles

TOLEDO
Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.

I Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 

22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro:' 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.

__ Nacimientos___  
y defunciones

TOLEDO
Nacimientos: Antonio Alfonso, 

hijo de Antonio Redondo y Alfonsa- 
Hortensia Moreno; Marta Carmen, 
hija de Jesús Guadamillas y María 
Dolores Mora; Diego, hijo de Daniel 
Flores y María Jesús Gómez; María 
Isabel, hija de Antonio Fernández y 
María Socorro Santana; Cristina, 
hija de Pedro Malta y Amparo 
Serrano; Juan, hijo de Juan José 
Martínez y Piedad Collado.

Defunciones: Asunción Ibaiz 
Berenguer, de 84 años; Benito 
Muñoz Martínez, de 68 años; Igna
cio Fernández Márquez, de 95 años; 
Félix Cabrera Rodríguez, de 79 
años.

--------Tiempo----------
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO
Temperatura máxima, 31,3, a las 

17 horas; temperatura mínima, 14,9, 
a las 7,30 horas. Temperatura a las 
14 horas, 27 grados. Humedad rela
tiva del aire a las 14 horas, 58 por 
100. Presión atmosférica del aire, 
719,8 milímetros.

El día de ayer transcurrió con 
escasa nubosidad y vientos modera
dos de dirección variable.

Datos astronómicos: El sol sale a 
las 7,16; se pone a las 21,28. Dura
ción del crepúsculo, 29 minutos. La 
luna sale a las 21,27 y se pone a las 
6,31. Fase lunar, luna llena.

------ Farmacias-------
TOLEDO

Miguel Jiménez Jimeno.— Car
denal Lorenzana, 4 (hasta las diez).

Teófilo Arroyo Pérez.— Avenida 
del General Villalba, 17 (toda la 
noche).
TALAVERA

Marcelina Alonso Briz.— Plaza 
del Pan, 11. Teléfono 805377.

------- Cartelera-------
Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 

7. Teléfono 221623.) A las 17,30 y 
20,30: «Quo Vadis». Todos los públi
cos.

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970.) Cerrado por des
canso del personal.

Horario 
del Toledo 

monumental

—Sinagoga del Tránsito y 
Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Taller del Moro y palacio 
de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18.30.

Toledo, hoy
A LAS 19,30:
• Centro de Estudios Internacionales! 
San Juan de la Penitencia (callejón 
de San Justo, s/n.).— Conferencia 
sobre «España y su proyección inter
nacional, ayer», por Carmen Gonzá
lez López-Briones. i
EXPOSICIONES
• Santo Domingo el Antiguo (plaza 
de Santa Leocadia, 1).— Museo 
conventual. Laborables, de lia 
13,30 y de 16 a 19 horas.
• Galería Selección (Puerta Llana, 
14).— Exposición de pintura de 
Guerrero Malagón e hijos. Enrique 
Vera y Rodríguez Andrade. Labora-; 
bles, de 10 a 14 y de 16 a 20 horas.
• Sala de exposiciones del palacio de 
Fuensalida (plaza Conde).— Pintu
ras de reciente ingreso en el museo 
de Santa Cruz. Laborables y festi
vos, de 10 a 14 horas y de 15,30 a 
18,30 horas.
VILLA DE DON FADRIQUE ,

A LAS 22,00: ¡
• Pista de verano Las Tejas.— Cele-j 
bración de la jornada de folklore y 
clausura de la II Semana Culturad 
con la participación de la rondalM 
local y del grupo Jaraíz. *
PULGAR «O|
A LAS 17,00: T
• Pista polideportiva de las escué 
las.— Final del torneo de tenis y 
final del tornero de ping-pong, coi 
entrega de trofeos en la Casa da 
Pueblo. Se obsequiará a todos loa 
participantes.
NAVA DE RICOMALILLO < 
A LAS 10,00:
• Pruebas deportivas infantiles.— 
Celebración del Día del Anciano, 
con reposición de algunas obras dé; 
teatro y actuación de los ancianos.
VALMOJADO:
A LAS 12,30:
• Apertura de las fiestas con el tradh 
cional chupinazo. Seguido del célebre 
desfile de gigantes y cabezudos, que 
recorrerán las principales calles del 
pueblo acompañados por la banda de 
música. .
• Coso taurino.— Festival infantil 
Final de fútbol sala. Baile hasta 
altas horas de la madrugada.

—Cupón pro ciegos
' Número premiado ayer

931
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Éstos son los jugadores del Santa Bárbara 82-83

Ramón, guardameta. Ya jugó la 
temporada anterior

Tante, guardameta. Ya estuvo la 
pasada temporada

Ocaña, defensa. Jugó la temporada 
anterior

César, defensa lateral. Jugó la tem
porada anterior

Braojos, defensa. Procede de 
los juveniles

Alfonso, defensa. Ya ha jugado 
con el Santa Bárbara

Parra, defensa. Jugó la tempo
rada anterior

Arturo, defensa. Estuvo la tem
porada pasada

Servilio, defensa. Procede de 
los juveniles

Miguel Angel, centrocampista. 
Jugó la pasada temporada

Juli, centrocampista. Estuvo 
en el equipo la pasada tempo-, 

rada

Grego, mediocampista. Proce
de del Asland

Vicente, centrocampista. Jugó 
la temporada pasada

Briones, centrocampista. Jugó 
la anterior campaña

°«n>boa, delantero centro. 
',ugóla temporada anterior

Serrano, extremo derecho. 
Procede de loe juveniles

Fournier, delantero. Procede 
de loe juveniles
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Calendario del grupo IV de Primera Regional

Las Pedroñeras-Santa Bárbara, 
partido inaugural

El calendario del grupo IV de la Primera Regional ordinaria es el siguiente:

Primera vuelta, 19 de 
septiembre

C. F. Almodóvar-Atlético Teresia- 
no.

C. D. Villacañas-C. F. Solañego.
U. D. Six'uéllamos-C. F. La Solana.
Pedro Muñoz C. F.-Mora C. F.
C. F. Mota del Cuervo-Ocaña C. F.
C. D. Las Pedroñeras-U. D. Santa 

Bárbara.
C. F. Calatrava-C. D. Sonseca.
Atlético Tomelloso-Yepes C. F.
C. D. U. Criptanense-Atlético Dai

miel.

24 de septiembre
Atlético Teresiano-C. D. U. Cripta- 

nense.
C. D. Bolañego-C. F. Almodóvar.
C. F. La Solana-C. D. Villacañas.
Mora C. F.-U. D. Socuéllamos.
Ocaña C. F.-Pedro Muñoz C. F.
U. D. Santa Bárbara-C. F. Mota 

del Cuervo.
C. D. Sonseca-C. D. Las Pedroñe- 

ras.
Yenes C. F.-C. F. Calatrava.
Atlético Daimiel-Atlético Tomello- 

so.

3 de octubre
Atlético Teresiano-C. D. Bolañego.
C. F. Almodóvar-C. F. La Solana.
C. D. Villacañas-Mora C. F.
U. D. Socuéllamos-Ocaña C. F.
Pedro Muñoz C. F.-U. D. Santa 

Bárbara.
C. F. Mota del Cuervo-C. D. Sonse

ca.
C. D. Las Pedroñeras-Yepes C. F.
C. D. Calatrava-Atlético Daimiel.
C. D. Ü. Criptanense-Atlético 

Tomelloso.

10 de octubre
C. D. Bolañego-C. D. U. Criptanen- 

se.
C. F. La Solana-Atlético Teresiano.
Mora C. F.-C- F. Almodóvar.
Ocaña C. F.-C. D. Villacañas.
U. D. Santa Bárbara-U. D. Socué

llamos.
C. D. Sonseca-Pedro Muñoz C. F.
Yepes C. F.-C. F. Mota del Cuervo.
Atlético Daimiel-C. D. Las Pedro- 

ñeras.
Atlético Tomelloso-C. F. Calatra-

17 de octubre
C. D. Bolañego-C. F. La Solana. 
Atlético Teresiano-Mora C. F.
C. F. Almodóvar-Ocafla C. F.
C. D. Villacañas-U. D. Santa Bár

bara.
U. D. Socuéllamos-C. D. Sonseca.
Pedro Muñoz C. F.-Yepes C. F.
C. F. Mota del Cuervo-Atlético 

Daimiel.
C. D. Las Pedroñeras-Atlético 

Tomelloso.
C. D. U. Criptanense-C. F. Calatra

va.

24 de octubre
C. F. La Solana-C. D. U. Cripta- 

nense.
Mora C. F.-C. D. Bolañego.
Ocaña C. F.-Atlético Teresiano.
Ü. D. Santa Bárbara-C. F. Almodó

var.
C. D. Sonseca-C. D. Villacañas.
Yepes C. F.-U. D. Socuéllamos.
Atlético Daimiel-Pedro Muñoz C.

F.
Atlético Tomelloso-C. F. Mota del 

Cuervo.
C. F. Calatrava-C. D. Las Pedroñe- 

ras.

31 de octubre
C. F. La Solana-Mora C. F.
C. D. Bolañego-Ocaña C. F.
Atlético Teresiano-U. D. Santa 

Bárbara.
C. F. Almodóvar-C. D. Sonseca.
C. D. Villacañas-Yepes C. F.
U. D. Socuéllamos-Atlético Dai

miel.
Pedro Muñoz C. F.-Atlético Tome

lloso.
C. F. Mota del Cuervo-C. F. Cala

trava.
C. D. U. Criptanense-C. D. Las 

Pedroñeras.

7 de noviembre
Mora C. F.-C. D. U. Criptanense.
Ocaña C. F.-C. F. La Solana.
Ü. D. Santa Bárbara-C. D. Bolañe

go-
C. D. Sonseca-Atlético Teresiano.
Yepes C. F.-C. F. Almodóvar.
Atlético Daimiel-C. D. Villacañas.
Atlético Tomelloso-U. D. Socuélla

mos.
C. F. Calatrava-Pedro Muñoz C. F.
C. D. Las Pedroñeras-C. F. Mota 

del Cuervo.

14 de noviembre
Mora C. F.-Ocaña C. F.
C. F. La Solana-U. D. Santa Bárba

ra.
C. F. Bolañego-C. D. Sonseca.
Atlético Teresiano-Yepes, C. F.
C. F. Almodóvar-Atlético Daimiel.
C. D. Villacañas-Atlético Tomello

so. .
U. D, Socuéllamos-C. F. Calatrava.
Pedro Muñoz C. F.-C. F. Las 

Pedroñeras.

C. D. U. Criptanense-C. F. Mota 
del Cuervo.

21 de noviembre
Ocaña C. F.-C. D. U. Criptanense. 
U. D. Santa Bárbara-Mora C. F. 
C. D. Sonseca-C. F. La Solana.
Yepes C. F.-C. D. Bolañego.
Atlético Daimiel-Atlético Teresia

no.
Atlético Tomelloso-C. F. Almodó

var.
C. F. Calatrava-C. D. Villacañas.
C. D. Las Pedroñeras-U. D. Socué

llamos.
C. F. Mota del Cuervo-Pedro 

Muñoz C. F.

28 de noviembre
OcañaC. F.-U. D. Santa Bárbara. 
Mora C. F.-C. D. Sonseca.
C. F. La Solana-Yepes C. F.
C. D. Bolañego-Atletico Daimiel.
Atlético Teresiano-Atlético Tome

lloso.
C. F. Almodovar-C. F. Calatrava.
C. D. Villacañas-C. D. Las Pedro

ñeras.
U. D. Socuéllamos-C. F. Mota del 

Cuervo.
C. D. U. Criptanense-Pedro Muñoz 

C. F.

5 de diciembre
U. D. Santa Bárbara-C. D. U. Crip

tanense.
C. D. Sonseca-Ocaña C. F.
Yepes C. F.-Mora C. F.
Atlético Daimiel-C. F. La Solana. 
Atlético Tomelloso-C. D. Bolañego. 
C. F. Calatrava-Atlético Teresiano. 
C. D. Las Pedroñeras-C. F. Almo

dóvar.
C. F. Mota del Cuervo-C. D. Villa- 

cañas.
Pedro Muñoz C. F.-U. D. Socuélla

mos.

12 de diciembre
U. D. Santa Bárbara-C. D. Sonse

ca.
Ocaña, C. F.-Yepes, C. F.
Mora, C. F.-Atlético Daimiel.
C. F. La Solana-Atlético Tomello

so.
C. D. Bolañego-C. F. Calatrava.
Atlético Teresiano-C. D. Las 

Pedroñeras.
C. F. Almodóvar-C. F. Mota del 

Cuervo.
C. D. Villacañas-Pedro Muñoz, C. 

F.
C. D. U. Criptanense-U. D. Socué

llamos.

17 de diciembre
C. D. Sonseca-C. D. U. Criptanen

se.
Yepes, C. F.-U. D. Santa Bárbara. 
Atlético Daimiel-Ocaña, C. F. 
Atlético Tomelloso-Mora, C. F. 
C. F. Calatrava-C. F. La Solana. 
C. D. Las Pedroñeras-C. D. Bola

ñego.
C. F. Mota del Cuervo-Atlético 

Teresiano.
Pedro Muñoz, C. F.-C, F. Almodó

var.
U. D. Socuéllamos-C. D. Villaca

ñas.

9 de enero
C. D. Sonseca-Yepes, C. F.
U. D. Santa Bárbara-Atlético Dai

miel.
Ocaña C. F.-Atlético Tomelloso.
Mora C. F.-C. F. Calatrava.
C. F. La Solana-C. D. Las Pedrofle- 

ras.
C. D. Solañego-C. F. Mota del 

Cuervo.
Atlético Teresiano-Pedro Muñoz, 

C. F.
C. F. Almodóvar-U. D. Socuélla

mos.
C. D. U. Criptanense-C. D. Villaca

ñas.

16 enero
C. D. U. Criptanense-Yepes, C. F.
Atlético Daimiel-C. D. Sonseca.
Atlético Tomelloso-U. D. Santa 

Bárbara.
C. F. Calatrava-Ocaña, C. F.
C. D. Las Pedroñeras-Mora, C. F.
C. F. Mota del Cuervo-C. F. La 

Solana.
Pedro Muñoz, C. F.-C. D. Bolañe

go-
U. D. Socuéllamos-Atlético Tere

siano.
C. D. Villacañas-C. F. Almodóvar.

23 de enero
Yepes, C. F.-Atlético Daimiel.
C. D. Sonseca-Atlético Tomelloso.
U. D. Santa Bárbara-C. F. Calatra

va.
Ocaña, C. F.-C. D. Las Pedroñeras.
Mora, C. F.-C. F. Mota del Cuervo.
C. F. La Solana-Pedro Muñoz, C. 

F.
C. D. Bolañego-U. D. Socuéllamos.
Atlético Teresiano-C. D. Villaca

ñas.
C. F. Almodóvar-C. D. U. Cripta

nense.

Los partidos de vuelta se jugarán 
en los campos de los equipos citados 
en segundo lugar, en las fechas de 6, 
13, 20 y 27 de febrero; 6, 13, 20 y 27 
de marzo; 10, 17 y 24 de abril; 1,8, 15, 
22 y 29 de mayo, para Finalizar la 
competición el 5 de junio.

Lozano, presidente del Talavera, 
habla soore la paz sellada_______

«En nuestro acuerdo no hay 
vencedores ni vencidos»
Las gradas se harán con cargo al Talavera, pero el alcalde 
ha prometido mayor flexibilidad en el cobro de las deudas 
del club al Ayuntamiento

Y la paz se hizo. Los buenos oficios de un medio informativo consi
guieron que, tras varios meses de rotura de relaciones y muchos más 
de solapado enfrentamiento, el alcalde de la ciudad y el presidente del 
primer equipo de fútbol tala verano sellaran con un apretón de manos 
el compromiso de una mayor colaboración entre ambos. El acuerdo se 
tomó por sorpresa, actuando el presidente de la entidad blanquiazul a 
título personal y habiendo de reunir a su Junta directiva el mismo 
viernes para dar cuenta de lo que el sábado iba a ser de dominio 
público.

La reacción de los miembros de 
la Junta directiva en un primer 
momento fue de sorpresa, luego de 
acatamiento y en algunos casos, 
nos consta, de cierta reprobación 
por no haber sido informados pun
tualmente de lo que el presidente 
tenía pensado hacer.

Pero una pregunta surge ahora 
entre los aficionados: ¿Quién ha 
sido el vencedor de la confronta
ción Ayuntamiento-Talavera C. 
F.? Para Aurelio Lozano, la res
puesta está clara: «Aquí no ha 
habido vencedores ni vencidos 
— ha manifestado a este diario—, 
sino que ha habido un acuerdo 
entre nosotros dos y un reconoci
miento mutuo de que ambos nos 
hemos pasado últimamente en 
nuestras declaraciones.» Así de cla
ro y de fácil. Y, bueno, ¿qué sacará 
en claro de este acuerdo el Talave
ra? Sigue contestando Aurelio 
Lozano: «El alcalde nos ha prome
tido una mayor benevolencia a la 
hora de tratar los asuntos del club 
y, por supuesto, mucha mayor fle
xibilidad en el cobro de las canti
dades que adeuda el Talavera C. F. 
por el uso del campo municipal El 
Prado.

Como consecuencia de este com
promiso, la Directiva blanquiazul 
va a comenzar esta semana la pre
paración de la obra que ha de 
afrontar en breve plazo para la 
construcción de dos. gradas, una en 
cada fondo, de cuatro filas cada 
una y una fila más en la de lateral, 
con lo que el campo municipal de 
El Prado doblará su capacidad 
para espectadores sentados. La 
obra se hará a cargo del club, si 
bien hay promesa por parte del 
alcalde —según señaló Aurelio 
Lozano a YA de Toledo— de que 
en los cobros de las cantidades de 
alquiler del campo habrá una 
mayor flexibilidad que hasta ahora 
por parte municipal.

Así las cosas, parece que el pre

Coki y Onrubias no ficharán 
por el Toledo

El C. D. Toledo continúa realizando gestiones de todo tipo para 
ultimar los detalles que se producirán en la próxima campaña. Después 
de la abultada derrota que el Avila infligió al conjunto toledano, et 
equipo de la capital está aclarando posiciones en lo que a pretemporada 
se refiere. De momento, y si no se produce ningún hecho anómalo, el 
Toledo disputará un encuentro frente al Escalona, para, posteriormen
te, afrontar el torneo de ferias que el propio club organiza. Respecto 
a las nuevas incorporaciones, un directivo de la entidad nos manifestó 
que, definitivamente, ni Coki ni Onrubias firmarán por el Toledo, y 
existen grandes posibilidades de que sí lo hagan Pages y Arroyo.

En lo que se refiere a la pretem
porada, además de ese encuentro 
en Escalona, programado para el 
domingo, y del torneo de ferias, se 
han entablado negociaciones para 
que el Toledo juegue el torneo de 
Titán, en el que participarán, 
aparte del club organizador, el 
Sonseca y el Mora.

También ya es definitivo que 
tanto Coki como Onrubias no juga
rán la próxima temporada con el 
club de la ciudad del Tajo, el pro
blema que existe con Coki es que 
vive en Aranjuez, y, por tanto, al 
ser el único jugador que reside en 
esa localidad, el desplazamiento 
sería excesivamente costoso. Sin 
embargo, en el club se reconoce 
que por esta dificultad este gran 
futbolista no esté el año próximo 
en las filas de la entidad. Onrubias 
es caso distinto, ya que el año 
pasado jugó en el Teruel, y el club 
aragonés na llegado a un acuerdo 
con el jugador para que el año que 
viene continúe en sus filas.

Bien distinta es la situación de 
Pagés, que, según parece, está a un 
paso de firmar por el Toledo. En la 
misma situación se encuentran los 
jugadores procedentes de los juve
niles del Atlético de Madrid, 
Iznaola y Arroyo, que ya tienen un 

sidente blanquiazul no ha acepta
do la paz a cambio de más prerro
gativas que la de una vaga promesa 
de flexibilidad en el cobro, aunque 
para algunos este acuerdo era ine
vitable, ya que se trataba de que 
Ayuntamiento y Talavera C. F. no 
fueran por caminos separados aho
ra, que tan importante ha de ser la 
ayuda municipal que se puede 
prestar. Y entre ésos se encuentran 
el presidente de la entidad bla- 
quiazul, que espera que, tras la 
«firma de la paz», el Talavera salga 
beneficiado y tenido en cuenta por 
nuestras autoridades municipales. 
Al ser preguntado por este diario 
en el sentido de que por qué no fue 
informada la Junta directiva por el 
presidente sobre el contacto con el 
alcalde y sobre la postura a tomar 
en uno y otro sentido, el presidente 
del Talavera C. F. señalo que no lo 
creyó conveniente, «puesto que 
para ir a cenar a algún sitio no 
tengo por qué pedir permiso ni 
informar de ello y, además, las 
ofensas del alcalde fueron hechas 
en mi persona y, por lo tanto, era 
yo quien tenía que afrontar esta 
situación. La Junta directiva, no 
obstante, fue informada de lo que 
saldría publicado el sábado, en la 
noche del viernes, y ninguno hizo 
objeción, al menos allí».

Y así están las cosas: la paz, por 
fin, se ha sellado. Las gradas que 
fueron de espita a la polémica se 
harán a cargo del Talavera C. F., 
como en principio pretendía el 
alcalde. Ahora, algún beneficio 
sacará el Talavera C. F. de este 
gesto pacífico. Pero este beneficio 
quizá no se vea hasta dentro de 
algunos meses, si es que se respe
tan entonces los compromisos 
adquiridos la pasada semana en 
terreno neutral, en un restaurante 
de la capital de España.

Pedro A. ROSADO

pie en el club de la capital.
El partido del Toledo con el Avi

la sigue teniendo resonancia den
tro de las dependencias del club. 
Se piensa que la derrota se produjo 
contra un gran equipo, al tiempo 
que se hace alarde del cansancio de 
muchos de los componentes del 
equipo por el partido que se jugó 
contra el Outsmondo, tan solo 
veinticuatro horas antes. Estos dos 
partidos consecutivos se han juga
do porque existía un compromiso 
inexcusable con el Avila, y había 
que cumplir, ya que era el homena
je a un compañero. Incluso se tenía 
previsto jugar un partido en Parla 
en fechas no muy lejanas, pero las 
fechas que tenía libres el Toledo 
estaban ocupadas por compromi
sos del equipo madrileño, y, por 
tanto, la celebración del partido 
parece un tanto improbable.

También hay que resaltar que 
aún no se ha cerrado el capítulo de 
fichajes, y están en cartera los 
nombres de Carlos, que jugó en el 
Talavera, y de Marcial, del Escalo
na. El primero causó una muy bue
na impresión en el partido contra 
el Avila, y si las condiciones econó
micas son favorables, Carlos podría 
lucir el próximo año la camiseta 
del Toledo.

Definitivamente 
y por unanimidad 
en la Junta Directiva

El Fuensalida 
no jugará la Copa 
de Aficionados

Definitivamente, y tras casi 
dos horas de larga discusión, el 
Fuensalida no jugará la Copa 
de Aficionados por falta de 
jugadores de categoría pafffl 
afrontar una competición tan' 
dura. Según el presidente de la 
entidad, Alejandro González, el 
Fuensalida, a pesar de las ges- 
tiones que se han hecho, no 
podrá contar con los jugadores 
que en la actualidad cumplen 
su servicio militar en los diver
sos lugares de nuestra geogra
fía.

Como ha venido informando 
puntualmente YA de Toledo, el 
Fuensalida debía enfrentarse 
dentro de esta Copa de Aficio
nados al Santa Bárbara, equipo 
de la capital toledana, pero, 
debido a la falta de jugadores 
menores de veintitrés años que 
acusa el equipo de la localidad, 
esta confrontación no se llevará 
a efecto. El señor González nos 
manifesté» que la situación 
había sido muy meditada y que 
el conjunto que presentaría al 
Fuensalida estaría cuajado de 
juveniles, lo que no permitiría 
afrontar la competición con las 
suficientes garantías de éxito. 
No obstante, y a pesar de las 
dificultades, se piensa que para 
la Liga se ha confeccionado una 
plantilla que puede aspirarW 
ascenso.

Igualmente, Alejandro Gon
zález nos confirmó que gracias 
al tiempo con que se va a comu
nicar la circunstancia a la Fede
ración el club no recibirá ningu
na sanción, ya que hace dos 
años al Fuensalida le ocurrió 
algo parecido con un equipo de 
Avila, que informó que no se 
presentaría en la misma víspera 
del partido.

También, el máximo manda
tario de la entidad nos dio a 
conocer que a corto plazo el 
Fuensalida no podía pensar en 
hacer un equipo con la cantera 
para que no se repitiesen casos 
como el que se na producido 
esta vez. La entidad opina que 
esta retirada de una competi
ción que tiene gran abolengo 
entre algunos clubs toledanos 
no ha sido por capricho, ya aue 
se ha intentado conseguir los 
permisos militares de los juga
dores ausentes, pero estos per
misos han sido denegados a 
causa de que la mayoría de 
estos jugadores van a ser licen
ciados en septiembre. Ante esta 
situación se piensa que sólo 
algunos jugadores, como José 
Luis, Miguel Pérez o Bartolo, 
tienen categoría suficiente para 
que el Fuensalida se pueda cla
sificar en esta competición.

La Directiva del club se 
encuentra bastante contrariada 
por esta fatalidad de última 
hora, ya que el FuensaiWÍ? 
siempre que ha participado en 
la competición, ha hecho un 
buen papel.

En otro orden de cosas, el 
Fuensalida ya ha dejado perfi
lada la pretemporada. El día 15 
recibirá en su estadio la visita 
del Torrijos; los días 27, 28 y 29 
disputara un torneo en el que 
intervendrán Torrijos, Puebla 
de Montalbán y Portillo, y, 
finalmente, los días 10, 11 y 12 
de septiembre se organizará un 
trofeo entre los mismos equipos 
citados anteriormente.

Hay que reseñar que en esta 
temporada se contará, ademas 
de con el primer equipo, con un 
conjunto en Tercera Regional y 
otro de juveniles. Por último, 
hay que señalar, que el club, 
toledano celebrará su asamblea 
general el próximo domingo, en 
la que se evaluará el presupues
to para la próxima campaña. 
En este apartado económico, 
esa retirada va a suponer un 
grave perjuicio tanto para el 
Fuensalida como para su rival 
el Santa Bárbara.
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¿nía residencia sanitaria Virgen de la Salud, en septiembre

Grave decisión: se cierran 
más camas y se suprimen 
las consultas externas
La junta de gobierno del centro ha adoptado este acuerdo ante la falta de personal

La junta de gobierno de la resi
dencia sanitaria Virgen de la Salud 
ha adoptado un acuerdo grave: 
cerrar parte de dos plantas, con sus 
respectivas camas, y suprimir el 
servicio de consultas externas en el 
centro. Esta medida se realizará en 
el próximo mes de septiembre, 
ante la falta de personal auxiliar, 
por estar de vacaciones. La deci
sión del órgano máximo de la resi
dencia, que parece, sin lugar a 
dudas, justificada, puede traer gra
ves consecuencias en el normal 
funcionamiento del centro, debido 
a que con las camas hasta ahora 
abiertas todos los días el equipo 
médico debía hacer verdaderos 
equilibrios para conseguir que 
todos los enfermos necesitados 
cupieran en el Virgen de la Salud. 
El director provincial del Insalud, 
Félix González Encabo, declaraba 
ayer a YA de Toledo que había 
hecho lo posible para aumentar el 
número ae contratados durante el 
verano, pero que sus peticiones 

-han resultado infructuosas en 
Madrid.

Sin lugar a dudas, el centro sani
tario mejor de que dispone la pro
vincia de Toledo es el ae la capital. 
Pero por unas cosas o por otras la 
vida hospitalaria se ve cada día 
amenazada con novedades que 
afectan al normal discurrir. Cuan
do los ecos de la «corrupción médi
ca» denunciada por el mismo comi
té de empresa de la residencia 
estaban apagados, pese a que el 
propio equipo de inspectores des
plazados de Madrid dio fe de la 
existencia de desviaciones, un nue
vo hecho ha surgido. La junta de 
gobierno ha tomado la decisión 
más arriba recogida, seguramente 
hartos de pedir en silencio un 
aumento de personal que .no llega. 
De la gravedad del asunto puede 
dar idea el hecho de que en todos 
los conflictos surgidos en el centro, 
este órgano ha mostrado siempre 
una actitud demasiado tibia. Pero 
en la última reunión, celebrada a 
finales del mes de julio, se acordó 
cerrar parte de dos plantas y sus
pender el servicio de consultas 
externas.

Aunque YA de Toledo no ha 
podido hacerse con el comunicado 
elaborado por la junta con esta 
resolución, ha podido, en cambio, 
conocer el contenido. Según nues
tras averiguaciones, el cierre de las 
plantas sur 4 v 5 equivale a la clau

Sucesos en Toledo y provincia

Roban 50 animales y luego los sacrifican
Tres corderos, dos cabritos y 45 conejos fue el botín que unos 

desconocidos sustrajeron en la finca «Valdiniebla», del término munici
pal de Valmojado, durante la noche del lunes. Lo curioso, o lo desagra
dable de este suceso, es que el móvil de los ladrones no era el valor 
material de lo robado, ya que una vez conseguido su botín sacrificaron 
a los 50 animales en el mismo lugar de los hechos.

De las investigaciones llevadas a 
cabo por la Guardia Civil se puede 
deducir que los ladrones, una vez 
®n el interior de la finca, forzaron 
la puerta del establo y allí cometie
ron su fechoría. El propietario de 
esta explotación es Angel Pérez 
Alpiste, vecino de Móstoles, quien 
habrá sufrido más por la pérdida 
de la vida de los animales que por 
su valor material: unas cuarenta 
mil pesetas.

Por otra parte, nuestra crónica 
de sucesos de hoy está protagoni
zada por los robos. Durante la 
madrugada del martes varios des
conocidos penetraron en un chalé 
situado en la finca «Dehesa Nue- 
*a», del término municipal del 
Puebla de Montalbán, de donde se

sura de 64 camas. Concretamente 
en la planta 4 sur quedarán afecta
das 20 camas correspondientes a 
los servicios de cirugía de la resi
dencia, y en la planta 5 sur son 44 
las camas que se cerrarán pertene
cientes a los servicios de otorrino
laringología, oftalmología y otras 
camas de cupo. Al parecer, se 
intentará compensar estos cierres 
con la habilitación de algunas 
camas, poquísimas, en otra depen
dencia del hospital. Pero en total 
se calcula que quedarán cerradas 
durante el mes de septiembre unas 
sesenta camas.

A esta clausura temporal es pre
ciso añadir otras tantas que jamás 
han sido abiertas debido a la falta 
de personal en que desde hace 
tiempo se viene moviendo el centro 
sanitario de Toledo. Félix Gonzá
lez Encabo daba fe ayer a YA de 
Toledo de que la planta, con unas 
setenta camas, que jamás ha fun
cionado, resulta muy necesaria en 
el centro. «En la residencia se viene 
trabajando a tope con las camas. El 
índice de ocupación es superior al 
95 por 100, por lo que la residencia 
empieza cada día con sólo unas 
cuantas camas libres», expresaba el 
señor González Encabo. Imagínen
se entonces ustedes lo que puede 
ocurrir en septiembre si a las ahora 
existentes se restan 70 camas.

Escasas sustituciones

La única solución para que no 
entre en vigor este acuerdo sería, 
según el director provincial del 
Insalud, que se habilitaran fondos 
para que las 60 nuevas ATS de 
plantilla autorizadas hace unos 

llevaron un televisor en color y un 
sintonizador estéreo, estando valo
rado todo ello en un total de 
200.000 pesetas. Por el momento 
no se conocen más pistas sobre los 
«cacos» y la Guardia Civil de Pue
bla de Montalbán está realizando 
las diligencias correspondientes.

El tercero de los robos que tene
mos que registrar en el día de hoy 
también se produjo en una finca. 
En la noche del domingo al lunes 
varios desconocidos sustrajeron 
siete aspersores marca Ran Fran- 
ce-130 instalados en la huerta Ven
tura, del término municipal de 
Burguillos, propiedad de Salvador 
Vega Lancha. El valor material de 
los aspersores sustraídos se eleva a 
unas veinticinco mil pesetas. 

meses para la residencia comenza
ran a funcionar en septiembre. 
Pero el propio señor González 
Encabo se mostraba muy pesimis
ta.

Respecto al año pasado también 
han sido muy inferiores las autori
zaciones de sustituciones durante 
los meses de verano. Así, mientras 
que en 1981 se contrataron a 132 
ATS y 160 auxiliares de clínica, 
este año únicamente se han permi
tido 100 sustituciones para cada 
uno de los dos cuerpos.

Precisamente por esto se explica 
que las consultas externas de la 
residencia sanitaria se van a sus
pender en septiembre debido a que 
no hay personal disponible, como 
ocurre en este mes de agosto, que 
tampoco funciona el servicio, para 
ayudar a los médicos. La suspen
sión durante septiembre de las 
consultas externas es la primera 
vez que se produce en Virgen de la 
Salud, y supondrá un grave dete
rioro en la dispensación sanitaria, 
ya que a este servicio van a parar 
aquellos enfermos que, tras pasar 
por el ambulatorio, requieren de 
unas exploraciones más profundas, 
propias de la residencia...

La situación en el centro hospi
talario de Toledo empeora año tras 
año por falta de unas previsiones 
de personal que ha de autorizar 
Madrid. Y de continuar así es posi
ble que dentro de unos años la resi
dencia sanitaria de Toledo, el 
mejor centro de la provincia, como 
han declarado las autoridades 
sanitarias provinciales, ponga un 
cartelito en el que dirá en verano: 
«Cerrado todo el hospital por vaca
ciones.»

Entrando en otro apartado de la 
crónica negra de nuestra provincia, 
hoy tenemos que reseñar un eficaz 
servicio llevado a cabo por la Guar
dia Civil del término municipal de 
Ocaña. A las siete menos diez de la 
tarde del martes, en el kilómetro 
72,150 de la carretera Nacional IV, 
fue detenido Jesús Martínez, de 
veinticuatro años de edad, que 
había sustraído un turismo marca 
Simca, matrícula de Madrid 9397- 
DP en la localidad de Aranjuez.

Finalmente, este apartado de 
sucesos tenemos que cerrarlo con 
un accidente ocurrido en nuestras 
carreteras. Este acontecimiento 
tuvo lugar a las diez y cuarto de la 
mañana del martes en el kilómetro 
40,150 de la carretera comarcal 14, 
en el término municipal de Panto- 
ja. Los hechos se desarrollaron 
cuando un coche Renault 5, con 
matrícula TO-6668-E, atropelló a 
un ciclista, que afortunadamente 
salió ileso del .percance.

En el cementerio municipal

El horno crematorio 
no se instalará, 
por el momento, en Toledo
No obstante, en las reformas que se están haciendo se va 

a dejar un espacio para tal fin

En el desenvolvimiento de una ciudad son precisos lugares como 
el cementerio, aunque por casi nadie sea requerido voluntariamen
te. En el camposanto de Toledo, bien cuidado por cierto, sigue 
habiendo un problema ya mencionado en estas páginas: la falta de 
sepulturas disponibles. Perdónesenos por lo macabro de la imagen, 
pero sin duda puede decirse que prácticamente está prohibido 
morirse, porque allí no hay sitio. La semana pasada apenas queda
ban una quincena de sepulturas. Para remediar esta situación se ha 
habilitado un presupuesto con el que se construirán nichos. A esto 
hay que añadir que el horno crematorio no será instalado próxima
mente.

Puestos al habla con el conce
jal delegado del cementerio 
manifestó a YA de Toledo que, 
según sus informaciones, se 
había realizado un reajuste del 
presupuesto municipal para 
habilitar algo más de un millón 
de pesetas, cantidad con la que 
piensan construirse nichos. Qui
zá sea un poco optimista a la 
hora de especular sobre el lo que 
puede dar de sí este dinero, pues 
el señor Rosas manifestaba que 
quería construir unos 120 nichos. 
En gran parte irían dedicados a 
aquellas familias o personas que 
optan por el alquiler del hueco 
donde descansarán para siem
pre. Con esta medida se evitaría 
que se alquilaran sepulturas para 
enterrar únicamente a una sola 
persona, cuando tan necesitado 
se está del poco espacio que que
da en el cementerio de Toledo.

No obstante, por el momento 
se ignora cuándo puede comen
zar la construcción de estos 
nichos. En la actualidad hay 
obras emprendidas en el campo
santo para ampliar los límites 
del mismo. Se está aún en la fase 
de ampliación del recinto del 
mismo, a lo que seguirá la habili
tación de nuevas sepulturas, con 
lo que a medio plazo quedará 
solucionada la escasez que hay 
de ellas. Dentro del proyecto ela
borado figura la instalación de 

Deambular por Toledo

Aparcar pensando en los demás
• Por si éramos pocos, parió la abuela, se dice burlonamente. En 
este caso no se trata de poner en el mundo a otro nuevo ser, sino 
de colocar un coche atravesado en un espacio donde podían aparcar 
varios vehículos más. El «seílla» en cuestión lleva unos días en el 
inicio de la calle Venancio González, y la Policía Municipal, presta 
y rauda a la hora de poner el papelito blanco, al parecer no lo ha 
hecho aún. No decimos lo de «que se lo lleven», porque como no lo 
hagan los pobres policías a cuestas... Porque la grúa (afortunada
mente) no llega.
• Está visto que los encargados del suministro municipal eléctrico 
son unos románticos. El martes por la noche, parte de los vecinos 
de Buenavista apenas podían ver nada a las diez de la noche, 
porque los báculos no estaban encendidos. Estamos convencidos de 
que todo es una maniobra para que los cada día más vecinos de 
aquella zona dispusieran su mirada al cielo —acordándose no se 
sabe de quién—, pero observando esa luna llena que resplandecía 
en la cúpula celestial.

• Pero a lo peor el tardío encendido de las luces en Buenavista no 
obedece a tan buenos propósitos municipales, porque, que se sepa, 
la arena que hay acumulada en una pronunciada curva próxima a 
la urbanización Buenavista II lleva allí muchas semanas, pese al 
peligro evidente para los muchos automovilistas que transitan. 
Claro, también pudiera ser que haya sido deiada allí para que 
alguien vea las estrellas al salirse de la calzada.

• Sales deprisa de casa. Llegas tarde a la oficina y el jefe, que está 
enfadado porque se le han acabado las vacaciones, te espera con el 
cronómetro en la mano. Un semáfaro en rojo. Continúas por la 
avenida de Barber y en la misma calzada, en menos de doscientos 
metros, coges dos más en rojo. Te desvías por la avenida de la 
Reconquista para acortar camino y te detiene otro semáforo. Está 
también en rojo. No te extraña. Pero pasan varios minutos y ante 
el sempiterno color hay desesperación colectiva y todos se lo 
saltan. En Tráfico te informan luego, tras haberte tragado la 
bronca del jefe, que a veces estos aparatos se enganchan y general
mente suelen hacerlo en rojo. Lo que faltaba añadir a la nula 
sincronía semafórica de Toledo.

un horno crematorio. Pero el 
delegado del cementerio era muy 
realista cuando nos decía que, 
por el momento, no se ha pedido 
ni tan siquiera presupuesto para 
la adquisición de este servicio 
«porque la sociedad toledana no 
parece, en principio, muy prepa
rada para incinerar a sus muer
tos», nos comentaba el señor 
Rosas. De todas formas, se deja
rá el terreno libre para, si así se 
decidiera, poder ubicar el horno 
crematorio, ya en funcionamien
to en otras ciudades de más 
habitantes y con otra mentalidad 
más avanzada.

El concejal delegado del 
cementerio se mostraba partida
rio de esta instalación, siempre y 
cuando el dinero de las arcas 
municipales sobrara para tal 
cometido, que, desde luego, no es 
de máxima urgencia. También 
nos habló de una próxima pro
puesta para el cambio de las 
ordenanzas municipales respecto 
al cementerio, que haría menos 
complicado y en algunos casos 
gravoso la adquisición de alpinas 
de las diferentes modalidades de 
sepulturas.

Como decíamos al principio de 
esta información, la semana 
pasada únicamente quedaban 
disponibles una quincena de 
sepulturas, cantidad verdadera
mente exigua para una ciudad 
como Toledo.
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fh el año transcurrido 
desde la aprobación de la ley

Alrededor 
de cuarenta casos 
de divorcio se fallaron 
en Talavera

Alrededor de cuarenta casos de 
divorcio y separación matrimonial 
se han fallado por parte del Juzga
do de Primera Instancia e Instruc
ción de Talavera en los doce meses 
que lleva en vigor la ley de Divor
cio, aprobada por las Cortes de 
nuestros país el mes de julio de 
1981. En contra de lo que se podía 
presuponer, e igual que en otras 
localidades españolas, la avalancha 
que se esperaba tampoco se produ
jo en Talavera, y hay que señalar 
que la mayoría de estas 40 deman
das, de las cuales un pequeño por
centaje son de divorcio, se presen
taron a partir del mes de enero 
pasado.

Según ha podido saber este dia
rio, de los casos fallados en el juz
gado talaverano la mayor parte 
han sido por demandas presenta
das por uno de los cónyuges y no 
por común acuerdo, que han sido 
minoría. Aunque no se puede esta
blecer una regla general por la pro
lijidad de los casos y las diferencias 
entre ellos, lo cierto es que la nor
ma parece haber sido, en la mayo
ría de ellos, el otorgar la custodia 
de los hijos a la madre, tendiéndo
se siempre por parte del juez a no 
separar a los hermanos. Sólo en 
algún caso, muy raro, se ha otorga
do la custodia de los hijos a los 
Í¡adres, pues suele ser a la esposa a 
a que se contempla casi siempre 

como sujeto perjudicado en la nue
va situación.

Por otra parte hay que señalar 
que las demandas presentadas de 
común acuerdo han sido las menos, 
y que sólo en un caso la demanda- 
te, que casi siempre es la mujer, 
estableciendo como causa los 
malos tratos o el abandono del 
domicilio conyugal, ha retirado la 
demanda antes del fallo del juez 
por incomparecencia en la ratifica
ción. En cuanto al tiempo que pue
de transcurrir desde la presenta
ción de la demanda en los juzgados 
talaveranos hasta el fallo del juez, 
éste es menor si la demanda se pre
senta de común acuerdo entre los 
cónyuges, pudiendo haber fallo en 
el plazo de dos meses en este caso, 
y puede llegar hasta los seis o siete 
si la damanda la presenta uno de 
los cónyuges.

En definitiva, que en Talavera 
alrededor de ochenta personas se 
han beneficiado o han sufrido, 
según los casos, la ley de Divorcio 
desde que ésta se implantó, estos 
días hace un año. La inmensa 
mayoría de ellos, de nuestra propia 
ciudad, pues han sido pocas las 
demandas presentadas por resi
dentes en otras poblaciones. Cerca 
de cuarenta matrimonios, en fin, 
también la mayoría con hijos, que 
han puesto fin a su vida en común 
en los últimos meses, después de 
ser sancionada su situación en el 
juzgado talaverano, por cuyo des
pacho titular en este tiempo han 
pasado dos jueces: Lorenzo Pérez 
Sanfrancisco y. el actual titular, 
Valero López Conti.

Esta noche, 
en el cine del Prado

«El último Metro», 
de Truffaut

Continuando con el ciclo vera
niego de cine se proyectará esta 
noche, a partir de las ocho y media, 
en el cine del Prado, y en colabora
ción con el cine-club Talavera, la 
película realizada recientemente 
por Frangís Truffut «El último 
Metro». Se trata de la última pro
ducción del gran maestro francés, y 
viene a sustituir a la película ante
riormente anunciada —«El Deca- 
merón», de Passolini—, y que por 
causas ajenas a la entidad cultural 
no podra proyectarse, como estaba 
anunciado.

«El último Metro», es una histo
ria de amor entre dos componentes 
de un grupo de teatro, que intenta 
representar durante la ocupación 
francesa. Es de narración lenta, y 
la proyección viene a durar algo 
más de dos horas. Cuenta entre los 
principales protagonistas con Cat- 
herine Deneuve y Gerald Depar- 
due."

Proliferan las manadas de
incontrolados en

Durante estos meses estivales no es raro que cualquier ciudadano 
encuentre a su paso por las calles de Talavera numerosos perros que 
deambulan libres por las calles agrupándose en ocasiones en mana
das de 10 o 12 animales, que han tomado como suyas principalmente 
la zona de los Santos Mártires y la de la Constitución.

Son perros, según nos comuni 
caba Jesús Fernández, vocal de la 
Sociedad Canina del Tajo, que 
son adquiridos cuando son 
pequeños y que al desarrollarse, 
porque es caro su mantenimiento 
o porque sus dueños marchan de 
vacaciones y les molesta dema
siado llevarse al animal consigo, 
son abandonados a la buena de 
Dios, juntándose entre sí para 
buscar alimento o siguiendo a las 
hembras en celo. El problema 
parece que se agrava por días, ya 
que desde el organismo munici
pal no se han tomado medidas, 
pues, según fuentes del propio 
Ayuntamiento, hay un sólo hom
bre encargado de la captura de 
los perros vagabundos, y en este 
momento, al parecer, no hace 
demasiadas salidas que, por otra 
parte, aunque las hiciera sería 
insuficiente, ya que un hombre 
sólo es, a todas luces, insuficiente 
para acabar con el peligro de las 
grandes manadas que empiezan a 
proliferar.

El peligro que estos perros 
representan es obvio, pues las 
temperaturas veraniegas son 
especialmente aptas para que los 
animales contraigan enfermeda
des que son fácilmente transmiti-

La de más cuantía, 100.000pesetas; la de menos, 20.000

Se aprobaron las bases 
para la adjudicación 
de becas del Ayuntamiento

Si usted vive en Talavera desde hace dos o más años, está empadro
nado en nuestra ciudad o procede de la emigración, va a cursar estudios 
en cualquiera de los centros del Estado para estudios universitarios, 
medios, especiales o formación profesional, no es beneficiario de ningu
na beca o ayuda y su renta familiar no excede las 180.000 pesetas por 
persona y año y en su nota media ha conseguido al menos una califica
ción de seis puntos, si usted cumple estos requisitos puede optar a ser 
beneficiario de las becas del Ayuntamiento de Talavera para cursar 
estudios universitarios, especiales, medios o de formación profesional, 
según las bases que para ello aprobó el pasado martes la Comisión 
Municipal Permanente de nuestro Ayuntamiento en reunión a la que 
asistieron Eduardo García Gallardo, José Lorueña, Claudio Pérez Bor- 
ja, Julián González Esteban, Francisco Rosell y Martiniano Blázquez.

Las clases de ayuda que se esta
blecen van de las de mayor cuan
tía, 100.000 pesetas, a las de 
menor, de 10.000 pesetas en libros 
o material escolar. Para nivel uni
versitario se otorgarán ayudas de 
100.000 y 60.000 pesetas; para 
escuelas especiales, ayudas de 
30.000 y 20.000 pesetas, y en estu
dios medios y de formación profe
sional, solamente se otorgarán 
becas de 20.000 y 10.000 pesetas en 
libros o material escolar. Los crite
rios que regirán la adjudicación de 
estas ayudas serán los siguientes: 
las solicitudes de renovación ten
drán preferencia para la concesión 
de ayuda respecto a las de nueva 
adjudicación, se tendrán en cuenta 
los mejores expedientes académi
cos, también las de menor renta 
familiar y a igualdad de estas dos 
cualidades decidirán las solicitudes 
que sean para cursar estudios que 
no sean impartidos en el centro 
asociado de la UNED en Talavera.

Contribuciones especiales: Se 
fraccionan pagos

Este fue el tema más importante 
de los acuerdos adoptados en el 
transcurso de la reunión que la 
Permanente Municipal celebró el 
martes.,Del largo orden del día de 
la sesión hay que destacar los 
acuerdos relativos a las solicitudes 
de fraccionamiento de pago de 
contribuciones especiales presen
tadas por Baldomero Pintor, Pilar 
Gómez, Valentín Gómez, Crescen
do Sánchez, Francisco Recio, 
Pedro Espinosa, Fernando Martín, 
Julián Arnaiz, Nicomedes Jiménez 
y Antonio Rivas. Todas, excepto 
las dos últimas, fueron atendidas y 
se accedió al fraccionamiento de 
pago, habiendo de realizarse éste 
en un primer plazo ahora, otro en 
octubre y el último en diciembre. 
Las otras dos solicitudes fueron 
desatendidas. Otros dos recursos 
de reposición fueron desestimados. 

das al hombre. Se da sobre todo 
la sarna, los hongos, y se transmi
ten con facilidad a otros perros 
sanos y vigilados cuando hay un 
número importante de animales 
incontrolados. Tenemos que 
resaltar que los perros que se ven 
durante este tiempo no son vaga
bundos en el sentido amplio de la 
palabra, aunque de éstos tam
bién hay varios en la ciudad, sino 
animales abandonados, bien cui
dados en la mayoría de los casos, 
y algunos de razas apreciables 
que han sido abndonados por sus 
dueños durante las vacaciones. 
Aparte de los trastornos sanita
rios que conllevan también, se 
nos han quejado algunos vecinos 
de las zonas afectadas del peligro 
físico que representan, ya que 
cuando la manada sigue a una 
hembra en celo el acercamiento 
al grupo conlleva un grave riesgo 
de ataque. Por otra parte, por las 
noches sus ladridos se hacen 
insoportables para los vecinos 
que descansan, obligando igual
mente a los perros que se hallan 
en las viviendas a ladrar,lo que 
origina enfrentamientos entre los 
vecinos que se quejan a los pro
pietarios de perros que en sitúa- 

siendo necesario para ello el voto 
de calidad de José Lurueña, que 
actuaba como alcalde presidente, 
ya que UCD y PCE votaron a favor 
y el PSOE lo hizo en contra.

En el capítulo de apertura de 
establecimientos se dio el visto 
bueno a las licencias solicitadas 
por María Concepción García, 
Miguel Angel Galet, Rafael Ruiz, 
Nicolás Colado, Marcelino Iglesias, 
Ignacio Carriches y Gratisa. Se 
aprobó la primera certificación de 
obras en la calle Almanzor, por 
valor de 1.820.816 pesetas, y se 
concedieron sendas licencias de 
obras, además de evacuar otras 
consultas urbanísticas. También se 
aprobó el pliego de condiciones 
para la adjudicación de la publici
dad megafónica en el campo de 
deportes del Prado y se denegó el 
arrendamiento a Creta de unos 
secaderos propiedad municipal en 
terrenos de Talavera la Nueva.

Cursillo de natación para 
adultos

Por otra parte, se aprobó un 
presupuesto de sesenta mil pesetas 
para la celebración de un cursillo 
de natación para adultos que 
comenzará a mediados de agosto. 
Será un cursillo que contará con un 
presupuesto de 60.000 pesetas para 
cuarenta plazas, y si la demanda 
así lo aconsejara, se haría un 
segundo turno. También se aprobó 
otro presupuesto, esta vez de 
245.000 pesetas, para la celebra
ción de las fiestas de la Virgen del 
Prado, el próximo día 8 de sep
tiembre. El desglose de esta canti
dad quedó establecido así: 175.000 
pesetas para contratación de con
juntos musicales que amenicen las 
dos verbenas a celebrar, 60.000 
pesetas para la celebración de los 
campeonatos provinciales de nata
ción y 10.000 pesetas, para carteles 
áiiunciadores de los actos.

Talavera
perros

ciones normales no dicen ni pío.
Según nuestro interlocutor, 

Jesús Fernández, ellos han pre
sentado al Ayuntamiento varias 
quejas y esperan que el ente 
municipal tome inmediatamente 
cartas en el asunto nombrando 
una brigadilla que se encargue de 
recoger a todo perro que no esté 
acompañado de sus dueños. Por 
otra parte, les parece paradójico 
que se haya prohibido la entrada 
de perros en los recintos de los

Artificieros de la Policía la explosionaron

La presunta bomba era 
una caja con un transistor
Levantó las sospechas de los funcionaros de 
Renfe, al observar éstos un ruido extraño en su 

interior
Una caja, conteniendo un transistor y una chaqueta de cuero, con 

remitente madrileño y destinatario presuntamente talaverano, fue la 
causa de un gran alboroto el pasado lunes en las oficinas de Renfe de 
Talavera, al sospechar los funcionarios que se tratase de un paquete 
explosivo al observar que de su interior salía ruido anormal. La caja, 
de cartón y atada con cinta adhesiva, levantó las sospechas de los 
funcionarios, al observar éstos un ruido extraño y prolongado en su 
interior.

Se dio aviso entonces a la Policía 
talaverana, quien, a su vez, requi
rió los servicios de artificieros, que, 
llegados de Madrid, procedieron 
horas más tarde a explosionar el 
presumible artefacto, encontrán
dose con la sorpresa de que el con
tenido de la sospechosa caja no era 
otro que un transistor de pilas, sin
tonizado sin emisora concreta, que 
era el que hacía el ruido que hizo 
infundir la sospecha, y una cha
queta de cuero. El remitente, que 
era madrileño, no pudo ser locali
zado, y tampoco el destinatario, ya 
que venía enviada a Talavera, sin 
otra dirección que un nombre 
común. El susto inicial quedó así 
superado y el suceso saldado en

Han pasado a disposición judicial

Tres jóvenes agredieron 
a un policía municipal que intentaba 
evitar una pelea en el Prado

Los detenidos negaron lo sucedido
Los jóvenes Faustino de las 

Heras Rodríguez, Eusebio Pérez 
García y Valentín Ordóñez Rivera 
han pasado a disposición del juez 
de ditrito de nuestra ciudad como 
consecuencia del incidente que 
protagonizaron el pasado martes 
por la noche en los jardines del 
Prado, y cuyo balance fue de dos 
heridos leves, entre ellos un funcio
nario de la Policía Municipal que 
prestaba en el parque servicio de 
vigilancia. Los hechos, según ha 
podido saber YA de Toledo, 
comenzaron cuando el mencionado 
policía municipal, acompañado de 
un compañero de servicio, trató de 
separar a un grupo de jóvenes que 
se habian enzarzado en una pelea. 
Al tratar de separarlos, .el poljcía, 
viix con sorpresa -que losióvauesse.-

Jardines del Prado y que, en 
cambio, deambulen libremente 
por las calles de la ciudad. Ante 
este hecho, los propietarios de 
perros debidamente documenta
dos se sienten discriminados por 
lo que significa el que a ellos se 
les controle los animales absolu
tamente y no se tomen medidas 
contra los vagabundos, portado
res de enfermedades y con el ries
go siempre de contagiar a sus 
propios perros.

una simple anécdota, afortunada
mente.

Por otra parte hay que señalar 
que en el capítulo de incidencias y 
sucesos siguen prolifera ido eñ 
nuestra ciudad, los robos de radio- 
casetes del interior de vehículos 
estacionados en la vía pública, sin 
que la Policía pueda hacer gran 
cosa por evitarlos, dada la escasez 
de plantilla y la rémora que supone, 
el estar en período vacacional, con 

. lo que la escasez de funcionarios es 
más evidente. De cualquier forma, 
la Policía talaverana está preocu
pada en erradicar este tipo de 
delincuencia, que suele ser práctica 
inicial de los jóvenes en su apren
dizaje de las «artes» delictivas.

abalanzaron sobre él, causándole 
varias heridas, y al tratar de huir 
atropellaron en su camino a una 
señora, Dolores Fernández Sán
chez, que también hubo de ser 
atendida de diversas heridas.

Se inició entonces la persecu
ción, y al final de la misma los 
policías consiguieron la detención 
de los tres jovenes mencionados, 
que fueron presentados en la comi-_ 
saría de Policía, en donde se pre
sentó la denuncia, en la que se con
taba lo sucedido. Los tres jóvenes 
negaron que hubieran agredido al 
policía municipal, y el caso ha 
pasado a la jurisdicción del titular 
ael juzgado de distrito. Afortuna
damente, tanto el policía munici- 

■ ped como la señora atropellada no 
J s Hirieron-máe-que heridas-leves.-
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¡¿tes de su marcha

Familiar 
¡lomenaje-despedida 
a sor Marcelina
JJOBLEJAS.
¿a María Romero Carpintero

' j¡n el salón de actos del colegio 
je religiosas de la Caridad, de 
Noblejas, se han reunido, días 
«¿gados, los padres y alumnos del 
¡njsmo, con el fin de despedir, 

-jqjho se merecía, a la superiora de 
ja institución.

En la Eucaristía celebrada por el 
párroco, Angel Espinosa, éste diri- 
«ó unas acertadas palabras en las 
qüe resaltaba el sacrificio y entrega 
de los Que tienen y siguen la voca
ción religiosa. Al término de la 
misa un pequeño recitó y entregó 
un ramo de ñores a la homenajea
da. Asimismo, los alumnos de 
segundo curso pusieron en escena 
«Las sombrillas de Luisa Fernan
da». Por otra parte, los mayores 
dedicaron unas palabras de agra
decimiento a sor Marcelina, tras 
las cuales, la Legión de María le 
hizo entrega de un ramo de clave
les.

Los padres, a través de su aso
ciación, le agradecieron el desvelo 
que ha tenido por sus hijos, así 
como la colaboración que ha pres
tado a la mencionada asociación, 
haciéndole entrega de un obsequio. 
También las catequistas le entre
garon un ramo de rosas rojas, sim
ado de su amor para con todos.

Sor Marcelina, emocionada, 
agradeció a todos los presentes sus 

.^atenciones con ella, manifestando 
que su persona representaba a 
todas las hijas de la Caridad, prin
cipalmente a las que han pasado 
por Noblejas. Asimismo, mencionó 
a las hermanas que han dejado una 
huella en el pueblo, así como la 
formación que unos siembran y 
otros recogen, llegando a afirmar 
que el colegio es para muchos 
noblejanos como su segundo hogar.

Obras de restauración 
de la iglesia parroquial

QUINTANAR. A. Barrios

El monumento más característico de esta población manchega, 
su iglesia parroquial Santiago de la Espada, está siendo restaurado 
por iniciativa de su párroco, Luis García Donas, y mediante los 
donativos de los quintanareños, a través de una campaña realizada 
por todos los domicilios e instituciones, comercios, etc., del pueblo. 
Diversas partes del edificio denotaban ruina y abandono; por ello, 
las obras no han podido retrasarse y se concluirán inminentemen
te. Además, a partir del próximo día 6 se celebra el novenario de 
la Santísima Virgen de la Piedad, Patrona de la población, con 
motivo de sus tradicionales fiestas de agosto y donde este año el 
predicador invitado es el magistral de la catedral de Falencia, 
Santiago Francia Lorenzo.

La restauración dio comiendo 
por la balaustrada de la torre, ya 
que algunas piedras amenazaban 
desprenderse. En el altar mayor, 
con el fin de dar luz al ábside, se 
ha abierto una ventana, se han 
reforzado muros, y el popular 
«atrio del Consuelo», donde repo
san los restos de muchos quinta
nareños, se está practicando des
cubrir la piedra de alguna de sus 
partes.

La parroquia se halla enclava
da en una de las plazas más anti
guas del pueblo, en la plaza del 
Grano, donde había una encina 
copuda y vieja, a cuya sombra se 
reunían los primeros «quinteros» 
que labraban la tierra del Quin
tanar, según recoge en algunos de 
sus escritos el erudito local, jesui- 
ta padre Juan Martín de Nicolás.

Es digna de encomio la labor 
del señor cura párroco en mante
ner el saborcillo popular de este 
viejo edificio del siglo XV. A 
pesar de las múltiples reformas, 
recordamos las practicadas con 
acierto junto a la bella y gótica 
«puerta del sol», en el denomina
do «tesillo», lugar de antiguo mer
cado, feria y transacción, donde 
actualmente se albergan salas de 
reuniones y conferencias, catc
quesis, etc.

Nuestro corresponsal en 
Quintanar obtiene el premio 
La Encina

Angel Barrios Baón, pedagogo 
terapeuta y corresponsal de YA 
en Quintanar, ha sido el ganador 
del I Trofeo La Encina, que otor
ga la citada revista local que edi
ta la Asociación Cultural Santia
go Apóstol, tras una votación 
popular por parte de los socios de 
dicha Asociación Cultural y por 
su sección «Charlando con...», 
donde había entrevistado a 
numerosos personajes de la vida 
cotidiana quintanareña. El tro
feo, consistente en una bonita 
placa de cerámica talaverana, le 
será entregado el próximo día 14 
de agosto en una cena de gala, 
con motivo de la apertura de la 
feria y fiestas 1982. Han quedado 
finalistas de este trofeo el jesuíta 
padre Juan Martín de Nicolás, el 
pintor Antonio Arnau Magro y el 
estudioso Francisco Amigo 
Gutiérrez. Nuestra felicitación a 
nuestro corresponsal, deseando 
mucho éxito a esta revista quin
tanareña, que saca a la luz su 
número 12 y que dirige Antonio 
Cano Montoya.

Mora-_____________________ .____________

Los morachos veranean en 
su pueblo natal

MORA
Angel Lumbreras de Gracia

Con el comienzo del mes de 
agosto se ha comenzado a detectar 
en nuestras vías urbanas la presen
cia de gran número de familias que 
habitualmente tienen su residen
cia, por motivos de trabajo, fuera 
de esta población moracha, como 
son en su gran mayoría Madrid 
capital y poblaciones de su entor
no.

Durante los meses de julio y 
agosto y desde hace un par de años 
se observa que gran parte de estas 
familias ausentes han decidido 
pasar sus vacaciones de verano en 
su población de nacimiento, en 
lugar de marcharse a poblaciones 
de la costa o de la sierra.

YA de Toledo se ha puesto al 
habla con alguno de estos mora
chos para saber sobre el particular 
todos o casi todos han coincidido 
en unos motivos que hemos consi
derado fundamentales.

De uno de estos motivos ya nos 
habíamos dado cuenta, y es sim
plemente que una gran parte de 
estas familias poseen, por herencia 
de sus padres, y otras porque la 
han adquirido, una casa de tipo 
rural, la cual han acondicionado no 
sólo para residir en ella en las 
vacaciones, sino también en los 

fines de semana, a lo largo de todo 
el año. Otro motivo es el económi
co. El desplazarse quince o treinta 
días una familia a cualquie punto 
de nuestras costas les supone un 
presupuesto muy elevado y la 
situación económica, en el seno de 
muchas de éstas es crítica, pues 
desgraciadamente siempre existe 
alguno de sus miembros que se 
encuentra en paro y ello les hace 
retener sus ahorrillos.

La tranquilidad de unos días de 
descanso y la práctica del deporte, 
como pueden ser la natación, el 
atletismo, etc., muy habitual en 
estas fechas, son perfectamente 
asequibles en la población de 
Mora, al contar con una magnífica 
piscina pública, aparte ae las 
diversas existentes ae carácter pri
vado y lugares en donde los depor
tes se pueden practicar.

Hoy no es fácil comprar o alqui
lar una casa rural en Mora, pues 
cuantos normalmente viven en 
grandes capitales o ciudades dor
mitorios huyen de vivir en un piso.

No cabe la menor duda de que 
este fenómeno beneficia a nuestra 
Í(oblación, y muy en particular a 
os establecimientos que ven 

aumentadas sus ventas.
Disfrutar las vacaciones en los 

pueblos, poco a poco, se está con
virtiendo en una realidad.

Horarios  
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10, 11,30,18, 19, 

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23,1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).

T oledo-T alavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos).
Talavera-Madrid

5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 
14, 17, 19,30.

Horario.de trenes _
. Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8.00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
1635 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (ÁJ?
9.15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17J55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 

LJA), 21,00 (A).

—Cupón pro ciegos 
Número premiado ayer 

932
... ...¡ .■ <------...»

Teléfonos  
útiles

TOLEDO
Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57. 
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73. 
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00. 
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 

22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98. 
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
999 90 61
Oxígeno medicinal: 22 87 04. 
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y

091- „
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipak 80 00 37. 
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.

Nacimientos.___
matrimonios

TOLEDO
Nacimientos—Eduardo, hijo 

de Ramón Jiménez y Antonia 
Heredia; María del Carmen, 
hija de Gregorio García y 
Manuel Jiménez; Francisca, 
hija de Esteban Polo y Francis
ca Orta-Villajos; Raúl, hijo de 
Felipe Galán y Gregoria Mora
les; María Teresa, hija de José 
Escribano v María Teresa Sán
chez-

Matrimonios.—Manuel Hon- 
tanilla Gutiérrez y Cesárea Ali
cia Lancha Herrera; Angel Gre
gorio Santos Vela y Rosa María 
García-Pavém. j .............

agenda provincial toledana ..................— ... ... .
-------Farmacias

TOLEDO
• Mario Aguado Gómez.— Calle 
del Ecuador, 8 (hasta las diez).
• Segundo Echevarría.— Hom
bre de Palo, 23 (toda la noche).
TALAVERA
• Francisco Martín Parra.— 
Barrio Nuevo, 2. Teléfono 
803643 (hasta las diez).

Cartelera--------
• Cine Imperio. (Cuesta del 
Aguila, 7. Teléfono 221623.)— 
A las 18,19,30, 21 y 22,30: «Sue
ños de seductor», por Woody 
Alien. Mayores de 14 años.
• Teatro de Rojas. (Plaza 
Mayor, 4. Teléfono 223970.)— 
Cerrado por descanso del per
sonal.

Horario 
del Toledo 

monumental
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.
’ —El Alcázar.— De 9,30 a 18.

—Mezquita del Cristo de la 
Luz.— De sol a sol.

—Museo Victorio Macho.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Taller del Moro y palacio 
de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

Toledo, hoy
A LAS 19,30:
• Centro de Estudios Internacio
nales San Juan de la Penitencia 
(callejón de San Justo, s/n.).— 
Conferencia sobre «España y su 
proyección internacional: hoy», 
por Carmen González López- 
Briones.

EXPOSICIONES
• Santo Domingo el Antiguo 
(plaza de Santa Leocadia, 1).— 
Museo conventual. Laborables, 
de 11 a 13,30 y de 16 a 19 horas. 
• Galería Selección (Puerta Lla
na, 14).— Exposición de pintu
ra de Guerrero Malagón e hijos. 
Enrique Vera y Rodríguez 
Andrade. Laborables, de 10 a 
14 v de 16 a 20 horas.

IMPORTANTE EMPRESA MULTINACIONAL 
DE PRODUCTOS DE CONSUMO LIDER EN SU SECTOR 

NECESITA 

UN VENDEDOR PARA TOLEDO 
Y CACERES, CON RESIDENCIA 

EN TALAVERA DE LA REINA 
(Toledo)

SE REQUIERE:
— Servido militar cumplido.
— Nivel bachiller.
— Conocimientos en el sector de droguería y alimentación. No es 

imprescindible.
— Edad entre 24 a 30 años.
— Buena presencia.
OFRECEMOS:
— Inmediata incorporación en la plantilla de la Empresa.
— Seguridad Social. .
— Ingresos en el orden de 1.000.000 ptas. brutas inicial.
— Amplias posibilidades de promoción, dado el futuro de la 

Empresa.
— Vehículo de la Empresa, más dietas.
Interesados escribir a:

APARTADO DE CORREOS 15.138 DE MADRID
(Ref. TO-13.116 - TALAVERA)

• Sala de exposiciones del pala
cio de Fuensalida (plaza Con
de).— Pinturas de reciente 
ingreso en el museo de Santa 
Cruz. Laborables y festivos, de 
10 a 14 horas y de 15,30 a 18,30 
horas.
NAVA DE RICOMALILLO
A LAS 10:
• Competición de natación.
A LAS 23:
• Festival de humor, variedades 
y disfraces, con entrega de pre
mios a los trabajos culturales. 
LAGARTERA 
A LAS 21:
• Competición de dos partidos 
de pelota valederos para semifi
nales y finales.

Horario.de
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Corral de Almaguer................................................................. .. -  -—

Puntualizaciones en torno 
al suministro de agua

—Noticiario toledano_________________

La plaza de Puente del Arzobispo 
será pavimentada

CORRAL DE ALMAGUER. Carlos Martín-Fuertes
En primer lugar, hay que apresurarse a decir que en tomo al 

suministro de agua en nuestra población y las noticias que de ello 
damos en YA de Toledo pueden en algún momento resultar contradicto
rias o confusas. Así, quien leyera la información dada el 27 de julio de 
los corrientes, y quien lea lo que más adelante escribiremos, se puede 
hacer un pequeño lío. Por ello vamos a hacer algunas puntualizaciones.

En la información del 27 de julio 
decíamos: «Gracias al nuevo pozo 
gozaremos de agua las veinticuatro 
horas del día.» Luego resultó que a 
los cuatro días empezábamos de 
nuevo las fatídicas restricciones. 
¿Qué explicación tiene? Nosotros, 
en un afán de servir la noticia con 
puntualidad y rigurosidad, nos 
hemos puesto en contacto con 
fuentes municipales y se nos ha 
dicho que hasta el pasado 22 de 
julio consumíamos algo más de un 
millón de litros de agua por día. 
Con ello teníamos restricciones, 
pero quedaban cubiertas las nece
sidades más perentorias. En cuatro 
días que di“fm'amos del servicio 

—Nombela-----------------------------------------

Presentación del grupo 
Nava en Escalona
NOMBELA. Juan Jiménez

En el salón de la terraza el Mirador de Escalona se 
presentó el grupo de teatro de aficionados Nava, de 
Nombela, para concurrir al I Festival de Teatro Afi
cionados Marqués de Villena, poniendo en escena la 
obra de Federico García Lorca, «Bodas de Sangre».

Con poca asistencia de público local y abundante de 
Nombela, que aplaudía, animaba y emocionado en 
varias ocasiones, hizo la presentación del grupo Isidro 
Rodríguez. A continuación, una organizadora hizo una 
semblanza biográfica de García Lorca.

Este grupo de teatro está compuesto de 22 jóvenes, 
dinámicas personas que se ocupan de la ambientación, 
decorados y vestuario.

La media veda se abre 
el próximo día 15

El denominado período de media veda, que permite 
practicar el ejercicio de la caza de la codorniz, tórtola, 
paloma torcaz, urraca, grajilla y corneja en la tempo
rada actual, se abrirá el próximo día 15 del presente 
mes y hasta el 19 de septiembre, ambos inclusive.

Se podrá cazar tanto en los cotos como en los terre
nos de aprovechamiento cinegético común, pero sola
mente los jueves, sábados, domingos y festivos com
prendidos en el período anteriormente citado. En total 
serán dieciséis los días hábiles en que se pueda cazar.

Este acuerdo ha sido tomado por el Consejo Provin
cial de Caza en la reunión que mantuvo el pasado día 
16 de julio. Asimismo, se acordó mantener la veda en 
los terrenos de aprovechamiento común del término 
municipal de La Estrella, ya que está pendiente la 
constitución de coto privado del mismo. Por lo tanto, 
no se podrá practicar el ejercicio de la caza en esta 
zona aunque esté abierta la media veda en el resto de 
nuestra provincia.

sin interrupción se pasó a gastar 
más de dos millones de litros. Es 
decir, más del doble. ¿Qué explica
ción dar? Según nuestro comuni
cante, se cree que el riego de huer
tos y el llenado de piscinas sin 
depuradora hacía que el consumo 
se disparase de tal modo, ya que en 
las tuberías no había fugas ni otras 
pérdidas. Lo dicho, y el que el nue
vo pozo conectado descendiese 
considerablemente de caudal, hizo 
llegar la inevitable restricción.

A la hora de redactar esta infor
mación llevamos disfrutando otra 
vez de agua durante las veinticua
tro horas del día, gracias a la cone
xión de nuevos pozos, a la recupe

ración del nuevo y grande y tam
bién del menor consumo de la 
población. Se han puesto bandos y 
dado avisos por el altavoz munici
pal, exhortando a los vecinos para 
que no consuman agua potable 
más que lo necesario. Las autorida
des han tomado medidas para que 
se sancione a los infractores y la 
Policía municipal vigila para el 
cumplimiento de lo ordenado.

Por todo ello es de esperar que 
la población demuestre una acti
tud serena y responsable a la lla
mada del Ayuntamiento y en bene
ficio del bien común demuestre un 
buen grado de civismo y madurez, 
absteniéndose del consumo innece
sario del preciado líquido.

A pesar de todo —nos dijo nues
tro portavoz municipal— tenemos 
dos pozos de reserva sin explotar, 
por lo cual, y de cara a la sequía del 
verano por el que atravesamos, sea 
halagüeño y esperanzador.

El Ayuntamiento de esta loca
lidad, en sesión plenaria, ha 
aprobado el proyecto técnico 
para la realización de las obras de 
pavimentación de la plaza de 
España, así como el pliego de 
condiciones económico-adminis
trativas, que servirán de base 
para la posterior adjudicación, 
mediante subasta pública, de la 
obra de pavimentación de la pla
za. Ambos documentos permane
cerán expuestos en la Secretaría 
municipal al efecto de oír recla
maciones.
■ LOS VECINOS DE NAMBRO- 
CA PAGARAN CONTRIBUCIO
NES ESPECIALES.— Con moti
vo de las obras de instalación de 
un nuevo transformador y moto
res, además de la adquisición de 
una nueva línea eléctrica, en el 
sondeo realizado por el Ayunta
miento de esta localidad, éste 
organismo ha aprobado la impo
sición de contribuciones especia
les por beneficio, que se han de 
imponer a los beneficiarios de las 
mismas. El porcentaje de partici
pación de los usuarios será, por 
acuerdo del Ayuntamiento, el 50 
por 100 del costo de las obras, 
distribuyéndose dicha cantidad 
en cuotas iguales para cada usua
rio del nuevo servicio, por lo que 
el Ayuntamiento ha aprobado 
también la relación de contribu
yentes y cuotas individuales asig
nadas a cada uno.
■ OBTENCION DEL TITULO 
DE GRADUADO ESCOLAR — 
La Dirección General de Educa
ción Básica ha sometido a infor
mación pública su resolución 
para que las pruebas de madurez 
para la obtención del título de 
graduado escolar en la convoca
toria de septiembre de este año, 
se realicen el próximo día 11 de 
septiembre a las diez de la maña
na en sesiones de mañana y tar
de. Los interesados, que deberán 
ser mayores de catorce años, se 

presentarán en el colegio Alfon
so VI, en el día y a la hora señala
dos.
■ NORMAS DE PLANEAMIEN
TO PARA SESEÑA.— El avance 
de las normas subsidiarias de 
planeamiento ha sido estudiado 
por el Ayuntamiento de esta loca
lidad, por lo que dicho organismo 
ha sometido a información públi
ca que el documento se encuen
tra expuesto en su Secretaría con 
el fin de que durante un mes iW"' 
interesados puedan interponer 
reclamaciones.
■ APROBADO EL PRESU
PUESTO ORDINARIO PARA 
MORA DE TOLEDO.— El Ayun
tamiento de la localidad toledana 
de Mora ha acordado aprobar el 
presupuesto ordinario para el 
ejercicio de 1982. Asimismo, el 
documento permanecerá en la 
Secretaría municipal, exmjesto al 
público, con el fin de eme éste 
pueda presentar reclamaciones.
■ PROXIMA CONSTRUCCION 
DE LA CASA DEL MEDICO EN 
HERRERUELA DE OROPE- 
SA.— El expediente de suple
mento de crédito, dentro del pre
supuesto extraordinario previsto 
para la posterior construcción de ■ 
la casa del médico de esta locali
dad, ha sido aprobado por el 
Ayuntamiento, quien lo manten
drá expuesto al público en su 
Secretaría municipal durante 
quince días, para que los posibles . 
interesados puedan analizarlo y ; 
presentar las reclamaciones.
■ BOROX.— El Ayuntamiento 
de esta localidad ha aprobado el 
expediente de suplemento de cré-i 
dito dentro del vigente presu-i 
puesto de inversiones. El docu
mento ha quedado expuesto en 
las oficinas del citado Ayunta
miento para que sea analizado 
públicamente y se presenten las 
reclamaciones oportunas.
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Toledo agrario
Ordenación 
de la agricultura 
de montaña

Ante la siembra de cereales (I)

Variedades destacadas en el trigo
gn el «B. O. E.» del pasado día 

10 de julio apareció una ley sobre 
te delimitación de las zonas de 
agricultura de montaña y su siste- 

. de competencias. A efectos de 
esta ley se consideran zonas de 
montaña las que así hayan sido 
declaradas por el Ministerio de 
Agricultura o la Comunidad Autó- 

*no®a. Igualmente, también ten
drán esta denominación las partes 
de terrenos que se encuentren en 
los siguientes casos:

— Hallarse situados al menos en 
un 80 Por 100 de su superficie en 
cotas superiores a los 1.000 metros, 
con excepción de las altiplanicies 
cultivadas, cuyas características 
ggrológicas se asemejen a las de la 
agricultura de llanura.

— Tener una pendiente media 
superior^l 20 por 100 o una dife
rencia entre las cotas extremas de 
su superficie agraria superior a los 
400 metros.

— Tener vocación agraria, que a 
pesar de no encontrarse en las 
cotas mencionadas anteriormente, 

. que dé lugar a limitaciones de pro
ducciones agrarias equiparables a 
las mencionadas antes.

La mencionada ley recoge asi
mismo una serie de medidas enca
minadas a ordenar los programas 
de cultivos y promocionar los 
recursos agrarios de la montaña. 
Estos son de varios tipos, entre los 
que cabe destacar la calificación de 
las tierra según su vocación, uso y 
destino, y medidas que aseguren la 
continuidad del uso asignado. En 
leste- sentido se determinarán los 
terrenos agrícolas susceptibles de 
mecanización, que serán califica
dos por los organismos competen
tes como suelo no urbanizable de 
protección especial, salvo que el 
propio planeamiento justifique 
otra calificación distinta. Igual
mente, en este mismo sentido se 
contempla la protección de la flora 
y de la fauna, formaciones rocosas, 
aguas, conservación de suelos, 
¿mantenimiento de masas arbola
das y ordenación técnica de los 
pastizales, entre otros aspectos.

Entre las obras de infraestructu
ra que se realizarán en estas zonas 
agrícolas de montaña, hay que des
tacar los abastecimientos de agua 
potable y su depuración, electrifi
cación rural, pavimentación de los 
núcleos de población, mejora en los 
caminos rurales, explotaciones 
ganaderas y regeneración de pasti
zales.

De acuerdo con las líneas gene
rales de esta ley, la Administración 
y las comunidades autónomas, así 
como la de las provincias, munici
pios y otros entes locales que cuen
ten en sus territorios con zonas de 
agricultura de montaña, financia
ran de acuerdo con sus posibilida
des presupuestarias las indemniza- 
dones y la ejecución de las obras, 
acciones y servicios previstos en los 
programas de ordenación y promo
ción que les corresponda.

Las indemnizaciones tendrán 
como finalidad compensar los fac
tores naturales que inciden negati
vamente en el rendimiento de las 

■^¡¿otación agrarias sitas en zonas 
©agricultura de montaña, y sólo 
so podrán conceder a quienes reú- 
Wm los siguientes requisitos:
*Ser titulares de explotaciones 
agrarias, familiares o comunitarias.

— Residir en la zona o en alguno 
de los municipios limítrofes.

— Dedicar a cultivo agrícola o 
forestal, dentro de la zona, una 
súperficie de al menos dos hectá
reas, mantener en ella una explota
ción ganadera ligada a la tierra con 
un mínimo de dos unidades de 
ganado mayor.

r-£otína regfonal 

Duelos 
y quebrantos

■ Fritada de huevos revueltos 
con torreznos de jamón, chori
zos, tocino veteado y sesos de 
cordero previamente cocidos y 
salteados. Se usa solamente el 
aceite que suelten los torreznos, 
con el mismo se sofríen los 
•agredientes y luego se le estre
lla un huevo y se fríen remo- 

tá^ijiQlo bastante.

Anualmente, cuando se aproxima el período de 
siembra de los cereales, llega para el agricultor el 
momento de decidir no sólo cuánto siembra y si siem
bra trigo o cebada, sino también qué variedades, en 
qué momento y sobre qué tierras.

La información que recibe del resto de los profesio
nales y de las casas comerciales no es suficiente,

Esta situación ha llevado a los 
servicios agrarios de nuestra región 
a plantear, junto con los profesio
nales de la agricultura, una amplia 
red de ensayos y experiencias, que 
permite tener el máximo de infor- 
macion sobre el comportamiento, a 
nivel de comarca natural, de los 
trigos y cebadas comerciales, facili
tando asi la toma de decisión de los 
agricultores.

La Consejería de Agricultura de 
la Junta de Comunidades de Casti
lla-La Mancha, a través del Serci- 
cio de Extensión Agraria, colabo
rando estrechamente con las direc
ciones provinciales del Ministerio 
de Agricultura, el Centro Regional 
del SEA, la Dirección General de la 
Producción Agraria, el INIA, el 

Trigos en regadío 
Blandos de ciclo medio a corto y duros

Provincias Variedades 
destacadas Ciclos Epoca siembra Observaciones

(orientativa) übservac’OD«s

Toledo...... Astral Medio-Largo 15 Nov-10 Dic.
Talento Medio-Largo 15 Nov-10 Dic.
Marius Medio-Largo 15 Nov-10 Dic.
Cas tan Medio 20 Nov-20 Dic.
Anza Medio-Corto 20 Dic-20 Ener.
Yecora Corto 10 Ene-10 Febr.
Cajeme-71 Corto 10 Ene-10 Feb. Exigente
Jiloca (duro) Medio 
Esquiladle

20 Nov-20 Dic.

(duro) Medio-Corto Diciembre
NOTA.— No se hace distinción de áreas naturales por provincias, puesto que

el comportamiento observado indica el riego como factor dominante.

Trigos duros en secano
Provincia de Toledo

Area Variedades Epoca siembra
natural destacadas Ocio (orientativa) Observación

Torrijos II,
Sagra-Toledo
III, Talavera I. Cocorit Medio-corto Noviembre Mala calidad

Jiloca Medio 20 Oct.-20 Nov.
Randur Medio 20 Óct.-20 Nov.

Camacho Medio 20 Oct-20 Nov.
Mancha VII...... Camacho Medio Noviembre

Bidi-17 Medio Noviembre
Randur Medio Noviembre
Jiloca Medio Noviembre

Montes Yébenes
VI, Montes
Navahermosa
V y Jara......... Cocorit Medio-corto 15 Nov.-15 Dic. Mala calidad

Jiloca Medio 5 Nov.-5 Dic.

Refranero

— El agua agostera destroza la era, pero apaña la rastrojera.
— Sal, salud, cuidado y temporal, hinchan el corral.

Precios agropecuarios 
de Castilla-La Mancha

Pravteda
Cebada Alfalfa Cordero Oveja Porcino Añojo Conejo Leche 

oveja
Vino

2 carreras (carreras Hasta 15 K. Hasta 25 K. Selecto Normal Blasco Tinto

Albacete....... . 16,60 17 11,15 325 220 8000 133 125 182 200 68 130 138
Tendencia......... Estable Estable — Baja Baja Estable Alza Estable Estable Estable Baja — —

CMad Real....... 17 17,50 11-12 365 230 55 _ 125 200 — 75 130 145
Tendencia......... Estable Estable Alza Estable Estable Estable — Estable Estable — Estable — —

Cuenca _______ 17,25 17 _ 360 200 — 3.500 125 — 165 9,50’ — —
Tendencia....___ Estable Estable — Estable Estable — Estable Estable — Estable Estable — —

Gnadalajara....... 17,30 _ 11 300 220 — 130 128 — — 71 — —
Tendencia......... Alza — Alza — Estable — Estable Estable — — Estable — —

Toledo................ 18 18,20 13 340 240 70 130 124 _ 170 65 130 145
Tendencia......... Alza Alza Alza Estable Estable Alza Estable Estable — Estable Estable Estable Estable

OTROS PRECIOS
Avena: A 16,60 en Albacete y 16,50 en Ciudad Real Yeros: A 30 en Albacete, 32 en Guadalajara y 30 en Toledo. Vetas: A 40 Albacete y 12 en Cuenca. lentejas: A 65 en Albacete, Cuenca 

y Toledo’ a 60 en Guadalajara. A 80 en Toledo. Patatas: A 23 en Ciudad Real y 26 en Toledo. Aceite de oliva; A 200 en Albacete, 180 en Ciudad Real, 175 en Guadalajara. leche 
de cabra:’ A 35 en Toledo. Lana: a 93 en Albacete. Alcotó destilado: A 130 en Albacete y Toledo. Tomate: A 35 en Toledo. Maíz: A 17,75 en Albacete. Pepino: A ocho en Toledo. Azafrán: A 
38.000 en Albacete y 34-000 en Ciudad Real Metía: A 40 en Toledo. Jadías verdes: A % en Toledo. Champiñón: A 92 en Albacete. Majuanas: En Albacete, a 45 la golden y a 50 la starking. 

- Ajos: A 50 e'n Cuenca. (Pierios facilitados por la Consejería de Agricultura de la Junte de Comunidades de Castilla-La Mancha.)

INSPV, el SENPA, el LAR y un 
amplio grupo de agricultores pro
gresivos, ha conseguido contar, a 
través del trabajo de cinco años, 
con la información que se expone a 
continuación. En ella se señalan, 
por comarcas naturales, los grupos 
de variedades de cebadas y trigos 
que en los últimos cinco años des
tacaron por sus rendimientos, 
cuantitativos (Kgs/Ha), su resis
tencia a enfermedades, su vigor y 
su capacidad de soportar nuestras 
especiales condiciones climáticas. 
Son, pues, en función de la infor
mación tenida, los que pueden con
siderarse mejores.

¿Qué ocurre con las variedades 
que no son señaladas? ¿Es qué 
todas son peores que las apunta-

porque o son informaciones procedentes de resultados 
aislados o de ensayos generales que no tienen por qué 
dar los mismos resultados en todas las comarcas 
naturales.

La elección acertada de las variedades a sembrar 
supone asegurar, dentro de lo posible, la obtención de 
un cosecha óptima.

das? No. Las no reflejadas en este 
artículo deben su ausencia a varias
causas:

— Algunas no fueron probadas 
y, por tanto, no es posible emitir 
juicios sobre ellas.

— Otras fueron ensayadas, pero 
sus resultados a través de los años 
resultaron contradictorios y es 
necesario continuar probándolas.

— Bastantes fueron ensayadas y 
los resultados obtenidos están por 
debajo de los alcanzados en las 
variedades señaladas.

— Un pequeño grupo de ellas 
aún no se encuentran con facilidad 
en el mercado.

Es importante resaltar las difi
cultades de determinar entre un 

Trigos blandos de ciclo largo a corto 

en secano

Provincia de Toledo

Area Variedades Epoca siembra
natural destacadas Ciclo (orientativa) Observaciones

Talavera I, 
Torrijos II, 
Sagra-Toledo
III.................. Anza 

Castan 
Talento 

Boulmiche

Sion

Corto-medio 
Medio 

Medio-largo 
Largo

Corto-medio

10 Nov.-l Dic. 
Noviembre 

15 Oct-15 Nov. 
10 Oct.-10 Nov.

20 Nov.-15 Dic.

Talla baja 
Sembrado lo 

antes posible

Mancha VII...... Marius 
Castan 

Boulmiche

Medio-largo 
Medio 
Largo

20 Oct-20 Nov. 
Noviembre

20 Oct-10 Nov.

Talla baja

Talento 
Astral 

Chamorro

Medio-largo 
Largo 
Largo

20 Oct-20 Nov.
20 Oct.-15 Nov.
15 Oct-15 Nov.

Talla baja

Montes Yébenes
VI.................. Alcázar 

Noroit
Largo 
Largo

10 0ct.-10 Nov.
10 Oct-10 Nov.

Buena calidadPartizanka 
Anza

Largo 
Corto-medio

10 Oct-10 Nov. 
Diciembre

Jara IV y Mon
tes Navaher-
mosa V........... Anza 

Boulmiche 
Castan 
Talento

Corto-medio
Largo 
Medio 

Medio-largo

Diciembre
10 Oct.-lO Nov.
15 Nov.-15 Dic.
25 Oct.-25 Nov.

grupo de variedades cuál es k 
mejor, pues incluso las especiales 
condiciones de una explotación 
pueden hacer variar este juicio de 
valor. Es más sensato señalar el 
grupo que mejores resultados dio y 
dejar a prueba del empresario y a 
su decisión empresarial la elección 
de la variedad definitiva.

Es posible, de todas formas, afi
nar la información sobre los resul
tados de las distintas variedades 
en el entorno del término munici
pal en que cada uno de los lectores 
tiene la explotación. Para ello es 
recomendable asistir a las agencias 
de extensión agraria y recabar de 
los profesionales que las dirigen la 
información necesaria sobre los 
resultados de los campos de ensayo 
más próximos a su explotación.

A continuación publicamos las 
tablas estadísticas del cultivo de 
trigos en nuestra provincia; en otra 
ocasión haremos lo mismo con las 
cebadas.
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Marcial García Arroyo dirigió 
su primer entrenamiento

«Cuando el Toledo 
ascienda me retiraré 
del fútbol»
El nuevo «mister» del club toledano asegura que no 

cobrará nada

Nuevamente, el martes, el Toledo comenzó sus entrenamientos 
para afrontar el cada vez más cercano compromiso del trofeo de 
ferias, antesala del comienzo de la temporada para el equipo de la 
capital. Pero esta vez la novedad era el entrenador, Marcial García 
Arroyo, que definitivamente se ha incorporado a la disciplina de la 
entidad. El nuevo preparador del Toledo es un hombre nacido en la 
tierra, aunque ha entrenado clubs en cada uno de los rincones de 
España.

Como jugador de fútbol su 
carrera fue fugaz, ya que a los 
veinticuatro años sufrió una gra
ve lesión de fractura de tibia y 
peroné, lo que le apartó de la 
práctica activa del deporte y le 
llevó al mundo del banquillo. 
Con veintisiete años, Marcial 
García Arroyo se convirtió en el 
entrenador nacional más joven 
de nuestro país. Su experiencia 
en el universo futbolístico es 
incalculable, y si no apunten la 
lista de equipos que ha dirigido: 
Logroñés, Almería, Rayo ValTeca- 
no, Real Unión, Leonesa, Plasen- 
cia, Salmantino, Béjar Industrial, 
Caudal, Compostela, Ponferradi- 
na, Arandina y Talavera. Ahoya 
tiene en sus manos una misión 
muy difícil: ascender al Toledo.,

Marcial García Arroyo realizó 
su primer entrenamiento en el 
campo municipal por espacio de 
dos horas, en las que se realiza
ron todo tipo de ejercicios, físicos 
y técnicos. Y mientras los jugado
res se retiraban jadeantes y con 
el rostro marcado por el esfuerzo, 
mantuvimos con el nuevo «mis
ter» la siguiente entrevista:

—Marcial, ¿qué viene a hacer 
al Toledo?

—La cosa es bien simple, ven
go a tratar de ascenderlo a terce
ra división, que es la categoría 
donde debe estar. Si no fuera 
para lograr esta meta, no vendría. 
Mi misión a partir de ahora será 
preparar un equipo con garantías 
de ascenso.

—La respuesta es contunden

te, y la siguiente pregunta salta a 
la vista. Realmente, ¿hay equipo 
para ascender?

—Pienso que todavía no. Fal
tan algunos elementos que van a 
reforzar el equipo, tales como 
Carlos o Cambero, ambos proce
dentes del Talavera.

—Marcial ya se ha sentado en 
el banquillo dos veces, en Avila y 
en Quismondo, lo que le ha dado 
la oportunidad de observar a la 
mayoría de los jugadores con los 
que cuenta. ¿La portería está 
bien cubierta?

—Pienso que sí. Fernando es 
un guardameta con muchas cua
lidades, del que me habían dado 
muy buenas referencias. En 
cuanto a Mérida, hay que darle 
más oportunidades y ver sus 
posibilidades.

—La defensa quizá sea uno de 
los puntos fuertes del equipo.

—Sí, creo que con Leyva, 
Alfredo, Michel, Castro, Espino
sa y Manolo, más si Carlos llega 
a incorporarse, la defensa queda
rá cubierta.

—En el centro del campo se 
necesitará algún refuerzo ¿no?

—Efectivamente, haría falta 
un hombre con experiencia con
tratada como Cambero para 
potenciar esta línea. E igual pasa 
con la delantera, donde también 
haría falta un goleador nato.

—¿Trae un esquema determi
nado de juego?

—No. Creo que esto habrá que 
hacerlo sobre la marcha, siempre 
pendientes de cómo esté la clasi-

Marcial García Arroyo ha venido con la única misión de ascender al Toledo. Vicente Fernán
dez, el nuevo entrenador de los juveniles, y los jugadores Verdugo y Fernando escuchan sus 

consignas antes del entrenamiento

ficación, o el equipo contrario. A 
mí me gustan todos los sistemas 
de juego, pero luego el que resul
ten ya es otro cantar.

—¿Se van a ceder jugadores?
—Eso es una cosa que compete 

a la directiva, pero la plantilla 
cuanto más corta sea, mejor. En 
la actualidad el Toledo tiene 
muchos jugadores y yo quiero só
lo trabajar con 17 ó 18.

—¿Como se ha encontrado al 
equipo en lo referente a la forma 
física?

—Están bajos, como es lógico. 
Hay que pensar que dos entrena
mientos semanales son muy 
pocos para ascender, pero hay 
que comprender que los chicos 
tienen que trabajar y no se les 
puede pedir más.

—Hablamos de dinero.
—Yo no voy a cobrar nada, he 

firmado totalmente en blanco. Lo 
único que he pedido es que se me 
paguen los gastos de desplaza
miento. Yo no he venido aquí por 
dinero, sino por hacer un favor al 
presidente, un buen amigo mío.

—¿Qué le parece el grupo?
—Es, junto con los de Catalu

ña, uno de los más fuertes de 
España y pienso que, a priori, los 
rivales a batir serán Guadalajara, 
Móstoles y Fuenlabrada.

—Fuerza o técnica.
—Simplemente coraje y entre

ga. Puede tener la seguridad de 
que ningún jugador se va a inhi
bir dentro del campo.

—¿Cuántos años piensa estar 
en el Toledo?

—Solamente hasta que el 
equipo esté en tercera. Luego me 
retiraré como entrenador, ya que 
quiero acabar mi carrera en el 
Toledo, el equipo de mi ciudad. 
Además yo tengo un gimnasio en 
Talavera que me da más dinero 
que el fútbol.

—¿Qué le pide a la afición?
—Que colabore con el equipo y 

que acuda al campo.
—¿Qué ritmo van a seguir los 

entrenamientos?
—Cada maestrillo tiene su 

librillo. Hay que tener en cuenta 

que cada jugador es un mundo, 
un caso aparte de los demás, y lo 
que hay que buscar es el conjun
to.

t —¿Se considera un buen psi
cólogo?

—Esta faceta siempre me ha 
llamado la atención. Pienso que 
ello puede ser la clave del éxito 
en muchos partidos.

—¿No cree que el hablar de 
ascenso a estas alturas puede res
ponsabilizar en exceso a los chi
cos?

Ahí es donde está la responsa
bilidad del entrenador, aunque 
tanto jugadores como afición han 
de concienciarse al respecto. 
Además, ya sabe lo que dice el 
refrán: «Mientras se es optimista, 
se es feliz».

Así es Marcial García Arroyo. 
Un hombre parco en palabras y 
rico en ideas y experiencia. Por 
su honradez y su profesionalidad 
hay que reconocer que el Toledo 
esta en buenas manos.

Luis NIETO

El Toledo llevará publicidad en sus camisetas
Alfredo se resintió de su lesión de rodilla

A las órdenes de Marcial García Arroyo, el Toledo continúa su 
campaña veraniega en los calorosos días del mes de agosto. Y la 
novedad más reseñable es, sin lugar a dudas, el tema de la publicidad 
en las camisetas que lucirán sus jugadores. También es destacable la 
lesión de Alfredo, que aunque se vistió en el último entrenamiento, 
realizó unos suaves ejercicios y se retiró a los vestuarios antes que sus 
compañeros, sin jugar el partidillo de entrenamiento que se disputa 
martes y jueves.

Por fin el C. D. Toledo ya tiene 
una firma que los patrocine, para 
que sus jugadores porten en sus 
camisetas el anagrama de una mar
ca publicitaria. La empresa que se 
ha comprometido con el club ha 
sido Aceites Toledo, y las condicio
nes del contrato son que esta 
empresa se compromete a propor
cionar al Toledo todo el material 
deportivo que necesite, cuya cuan
tía asciende a unas 350.000 pese
tas. Entra dentro de lo posible que 
el equipo luzca sus nuevas camise
tas en el próximo Trofeo de Ferias.

En cuanto a la lesión de Alfredo, 
los técnicos andan bastante con
trariados por el estado de la rodilla 
derecha del jugador. Como ya 
informábamos días pasados, Alfre
do había resultado lesionado en el 
partido amistoso que su club había 
disputado frente aj Avila, y las pri
meras estimaciones apuntan hacia 
una distensión en el ligamento 
extemo de la rodilla derecha. Esto 
hizo que durante el entrenamiento 
el muchacho sólo realizase ejerci
cios de contracción de la zona afec
tada, ya que el día anterior lo 
había pasado en cama. Sin embar
go, Alfredo se ha vuelto a resentir 
y parece ser que los médicos ten
drán que observar la lesión para 
dictaminar si ésta apartará a este 
gran jugador de los terrenos de jue
go en los comienzos de la próxima 
campaña.

Algo que todavía está en el alero 
es la tan rumoreada visita del Real 
Madrid para disputar un encuen
tro frente al conjunto toledano. 
Días pasados, el presidente del 
club de nuestra capital realizó una 
visita a las oficinas del conjunto 
madrileño, pero sólo fue una visita 
de cortesía porque Gregorio Benito 
se encuentra, durante este mes, 
disfrutando de unas bien mereci
das vacaciones. No obstante, Félix 
Rodríguez piensa cursar una invi
tación al ya retirado jugador blan
co para que asista al Trofeo de 
Ferias y comenzar a tratar seria
mente sobre la cuestión.

Otro tema que flotaba en el 
ambiente era la cuestión de las 
posibles deudas del conjunto ver
diblanco con el Atlético de Madrid. 
Sobre esta cuestión, el club toleda
no espera dialogar con Vicente 
Calderón, el nuevo y viejo a la vez 
presidente atlético, ya que éste, en 
su día, prometió que el conjunto 
rojiblanco disputaría un partido en 
nuestra capital. Félix Rodríguez 
espera que las palabras no se las 
lleve el viento y que la cuestión 
pueda tener un arreglo satisfacto
rio para ambas entidades.

También se planteó la polémica 
de la no participación del Santa 
Bárbara en el Torneo de Ferias, en 
la que Leonardo Magaz, el presi
dente del equipo de la fábrica de

Alfredo no entrenó con sus compañeros. La lesión de rodilla que 
sufrió en Avila sigue preocupando a los técnicos del club

armas, afirmaba que había mante
nido contactos con el ex presidente 
del Toledo para la participación de 
su equipo en dicho trofeo y que 
había sido el actual mandatario del 
equipo verdiblanco quien lo había 
echado todo por tierra. Pues bien, 
Félix Rodríguez negó que hubieran 
existido contactos con la actual 
directiva y que la cuestión se redu
cía simplemente, q qye, ellos nq 

habían considerado oportuno 
incluir al Santa Bárbara en el 
calendario del torneo. Las razones 

ue exponía el presidente del Tole- 
o es que para jugar con el otro 

equipo de nuestra ciudad hay 
muchas fechas libres en el año, 
aparte de que al ser ambos clubs 
de la ciudad, los enfrentamientos 
serían más viables que con otros 
equipos de la provincia.

El domingo 
comienza 

una nueva etapa 
para el Sampru

El próximo domingo, a las diez, 
media de la mañana, será la pre
sentación del C. D. San Prudencié 
en El Prado. Atrás ya quedan loS 
sinsabores de la pasada temporada 
y se puede mirar con ilusión a 
futuro que comenzará el día 8 en a 
césped del Prado.

Tras el asentamiento en Prime
ra Regional se ha hecho una rees
tructuración en el conjunto ama- 
teur talaverano. Se han despedid# 
del equipo, por el momentoJCjáS 
Bravo, Mauri y Merino; junto"M 
el entrenador, Paco Casquero, y» 
presidente, Miguel Martín. ™ 
parecer, el grueso del equipo de B 
temporada pasada seguirá y Y# 
incorporarán algunos noveles da 
conjunto juvenil.

El cuerpo técnico estará forma
do —con toda seguridad— p® 
Sánchez Gil y por Félix Hernaif 
dez, dos hombres acostumbrados! 
trabajar con la cantera. El primero 
llega de entrenar a los juveniles 
blanquiazules, y el segundo, trai 
un paso fugaz por los juveniles, ha 
trabajado con Casquero en la pre
paración de lashuestes prudencia- 
tas durante las últimas tempora
das. Esperemos que sea un nuen 
tándem para lograr los éxitos espe
rados por los aficionados.

Los Oliva, Iglesias, Hernández 
Moreno, Luna, Roberto, etc., salu
darán a los aficionados que se pre
senten en la jornada matinal del 
domingo. En el saludo que realicen 
los filiales blanquiazules irán pues
tas muchas ilusiones y una de ella» 
será que exista un perfecto lazo de 
unión entre directivos y jugadores, 
para así evitar los males de otrora.

E. JIMENEZ
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foxino, un centrocampista de lujo

«Mi año en el fútbol sala, 
tina cura psicológica»

Se llama Javier Lozano Cid, tiene veintiún años, juega de centrocam
pista y ha sido uno de los fichajes casi de lujo que ha realizado el Toledo 
para afrontar la próxima campaña. Lozano ha sido jugador durante 
cinco temporadas en el Santa Barbara, luego del Fuensalida y el pasado 
año se pasó al fútbol sala, donde jugó con el equipo que hoy se llama 
Unión Sport. Es un jugador cerebral, técnico y con buena visión de 
juego, aunque la capacidad de sacrificio no sea una de sus grandes 
■virtudes. Sin embargo, y aunque como el resto de jugadores, directivos 
y técnicos del equipo no quiere hablar de ello, tiene puestas sus miras 
en el ascenso de su equipo a Tercera División. Desde luego, cualidades 
para estar en la categoría no le faltan.

—¿Cómo empezaste en este 
invento del fútbol?

—A los once años ya comencé a 
jugar en las categorías inferiores 
con Amador, un hombre muy 
conocido en el entramado futbolís
tico toledano. A los quince años 
fiché por el Santa Bárbara, donde 
estuve cinco años, tanto en juveni
les como en el primer equipo. Lue
go jugué en el Fuensalida y estuve 
un año dedicado al fútbol sala.

—Habrá una explicación para 
abandonar el fútbol por el fútbol 
sala.

—Me fui al fichar por el Fuensa
lida, ya que andaba muy desmora
lizado, en parte por el público, en 
parte por el entrenador, y también 
porque sentía «morriña». Pero ten
go que señalar que este año en 
Blanco, en lo que a fútbol se refie
re, me ha venido muy bien psicoló
gicamente.

—¿Cómo te encuentras, fisica- 
«ünente hablando, después de ese 
año en blanco?

—Estoy bastante bien, ya que 
no he dejado de entrenarme; inclu
so el año pasado tenía dos compe
ticiones semanales y no perdí la 
forma. Además, unos diez días 
antes de presentarme con el Tole
do estuve entrenando por mi cuen
ta.

—Supongo que el ascenso ya 
estará en tu mente.

—Es muy prematuro hablar 
todavía de ascenso. Nosotros pro

B castillista Fraile, uno de los candidatos

El Talavera busca un central de categoría
El Talavera C. F., a las órdenes de Carlos Martínez, continúa llevan

do a cabo sus entrenamientos pretemporada, el lunes en Talavera y 
ayer en Madrid para volver hoy a nuestra ciudad, mientras la directiva 
blanquiazul intensifica sus gestiones de cara a acabar y completar la 
plantilla talaverana.

Ahora se trabaja en la adquisi
ción de un defensa central, puesto 
éste que quedará un tanto descu
bierto al pasar Iglesias a la posi
ción de libre, al menos en teoría y 
sm perjuicio de lo que en su día 
determine Carlos Martínez. Lo que 
es seguro es que el Talavera busca 
un defensa central y que uno de los 
principales candidatos a ese puesto 
es el castillista Fraile, por quien el 
conjunto blanquiazul ha mostrado 
ye su interés. Si no fuera posible la 

"JUPtrgtación de este jugador, se 
han establecido contactos con el

Copa de Aficionados

El Santa Bárbara considera antideportiva 
la retirada del Fuensalida

Si hay alguien a quien haya sor
prendido la decisión de abandonar 
*a competición de la Copa de Afi
cionados por parte del Fuensalida, 
«e es el Santa Bárbara. El presi
dente del equipo de la Fábrica de 
Armas, Leonardo Magaz, nos 
manifestó que esta resolución 
había sido antideportiva, además 
r^iierjudicar en gran medida a los 
intereses económicos de su club. 
Aparte de ello, Magaz considera 
<|ue la decisión supone un olímpico 
desprecio a los jugadores del Fuen- 
sahda, ya que se considera que 
muchos de ellos no son capaces de 
Ju8ar en el primer equipo.

En el Santa Bárbara aún no se 
recibido un comunicado oficial 

ahte^ esta contingencia, pero ya 

curaremos hacer un buen papel y 
que el público se divierta.

— ¿Qué tal son las relaciones con 
tus compañeros?

— Yo llevo tres años estando a 
punto de fichar por el Toledo, y 
conozco a muchos jugadores desde 
antes de la pretemporada. Pienso 
que me llevo bien con todos.

—¿Qué recuerdo guardas de tu 
paso por el Santa Barbara?

—Allí he pasado toda mi vida 
futbolística, y es una pena que por 
determinadas personas del club, 
haya tenido una salida del club no 
muy feliz.

—¿Justo o injusto lo que vas a 
ganar?

—En la situación actual de la 
entidad no se puede exigir más.

—¿Juegas al fútbol por dinero?
—No, el fútbol a este nivel no da 

ni para gastos.

—Pero en lo deportivo tendrás 
algunas aspiraciones personales.

—Mi gran oportunidad pasó 
después de ir a probar con el Real 
Madrid, creo que el Toledo es mi 
techo.

—Uno de los más grandes pro
blemas del Toledo es pagar a sus 
jugadores. ¿Qué opina Lozano 
sobre ello?

—Todavía no sé nada, pero por 
los informes que tengo todos mis 
compañeros han cobrado.

Antequerano, Ferrol y Huelva, 
equipos que cuentan con jugadores 
muy válidos para este puesto.

Por los contactos apuntados es 
fácil presuponer que el Talavera C. 
F. quiere un hombre de categoría 
para cubrir tan importante puesto, 
y si ficha a alguien, es seguro que 
será un jugador de calidad contras
tada, que naya jugado en Segunda 
B cuando menos, puesto que para 
fichar a alguien que no responda a 
estas características valdría lo que 
ya hay en casa, sin necesidad de 
mayores y nuevos gastos. Eso, al 

días pasados habían llegado al club 
insistentes rumores sobre este 
desafortunado asunto. El presiden
te del Santa Bárbara hizo constar 
que dadas las fechas en que este 
partido iba a jugarse la taquilla 
podía haber sido muy sustanciosa, 
ya que en anteriores enfrentamien
tos entre ambos equipos el conjun
to de la capital había conseguido 
recaudaciones de hasta 320.000 
pesetas. Esta circunstancia ha 
desequilibrado un tanto el presu
puesto que había realizado el San
ta Bárbara, porque en él se incluía 
el posible taquillaje del partido, y 
más aún si se tiene en cuenta que 
la Copa de Aficionados es deficita
ria, excepto en estos partidos de

—¿Te consideras un jugador 
técnico?

—Sí, aunque creo que el fútbol 
debe ser un complemento de fuer
za y técnica.

—Dime tus virtudes.
—Son pocas, pero creo que ten

go buena visión de juego, un acep
table toque de balón y un tiro a 
puerta bastante duro, ya que gene
ralmente he lanzado las faltas en 
los equipos donde he jugado.

—Defectos también tendrás.
Por supuesto, los más notables 

son el remate de cabeza, que es mi 
talón de Aquiles, y, quizás, el espí
ritu de lucha, aunque en este senti
do me esfuerzo cada día más.

—¿Qué te parecen los entrena
mientos?

—Son fuertes, pero no desfasa
dos; pienso que los aguantamos 
bien.

—Y vamos con la Liga. ¿Cómo 
es el grupo del Toledo?

—Es bastante fuerte y habrá 
que tener cuidado con los equipos 
que descienden, como el Guadala- 
jara o el Móstoles. Luego hay que 
contar con la revelación de la tem
porada, que yo espero que este año 
seamos nosotros.

—Y por último. ¿Hay equipo 
para ascender o la empresa parece 
imposible?

—Por nombres creo que no 
podríamos ascender, pero en el 
campo son once contra once y pue
de ocurrir todo.

Así es Lozano, un hombre que 
puede ser la panacea del equipo 
toledano en el centro del campo, y 
para eso se le ha contratado. Real
mente la responsabilidad es 
mucha, pero Lozano confia en su 
experiencia y posibilidades.

Luis NIETO

menos, es lo que piensan los direc
tivos blanquiazules, que aún espe
ran confirmación definitiva de su 
pase a Segunda B. El plazo finaliza 
el día 15 y, según corroboró ayer 
mismo el presidente del Getafe a 
YA de Toledo, el club madrileño 
no pagará, aunque agotará el plazo 
hasta el mencionado día, tal como 
estableció la asamblea de socios 
del club. «Aquí todavía hay algunos 
que esperan que llegue un señor 
con los 25 millones que se adeu
dan, pero yo soy pesimista al res
pecto. Si dependiera de mí ya 
habría solución, la de no pagar, y 
así no perjudicamos al Talavera», 
dijo Manuel Estepa, presidente 
getafeño a nuestro diario.

ROSADO

rivalidad regional. En el aspecto 
deportivo, Magaz piensa que aun 
alineando algún juvenil, el Fuensa
lida les hubiera dado muchos pro
blemas, ya que su equipo se encon
tró en una situación parecida la 
pasada campaña en un desplaza
miento a Cuenca y consiguió pasar 
la eliminatoria.

En el Santa Bárbara se cree que 
la Federación tomará cartas en el 
asunto para sancionar esta acción 
del club del Fuensalida, o al menos 
que se compense el grave perjuicio 
económico que se ha planteado al 
Santa Bárbara, cuyas arcas, des
pués de observar los largos despla
zamientos de la liga, no andarán 
muy boyantes en esta temporada.
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Al cumplir los once años 
de su ingreso en el Talavera

Agustín Moreno (Tinín): 
«Me retiro del fútbol activo»
«Marcial García Arroyo ha sido mi mejor entrenador»

Corría el año 1971 cuando se presentó en los juveniles del Tala ve
ra C. F. un muchacho alto, delgado y simpático. Su nombre era 
Agustín Moreno, pero se le conocería en el mundo futbolístico como 
Timn. Angelín, Clavijo y un sin fin de jugadores de reconocida 
categoría formaron con nuestro entrevistado en aquel equipo del 
Talavera juvenil, que de alguna forma hizo historia dentro del 
mundillo balompédico de nuestra ciudad.

Tan bueno era el panorama 
que se presentaba ante este equi
po juvenil, que muchos de éstos 
—entre ellos Tinín— fueron a 
probar fortuna a la capital de 
España. Y fue precisamente el 
conjunto del Real Madrid el que 
sometió a prueba a Tinín, obte
niendo un resultado adverso a 
sus ilusiones y teniendo que 
regresar a Talavera «compuesto y 
si novia».

Regreso con gol

Tras cumplir la edad juvenil y 
someterse a prueba con los 
merengues del Bernabéu, Tinín 
engrosó las filas del C. D. San 
Prudencio. Jugando en el conjun
to prudencista por espacio de dos 
temporadas consecutivas. Una 
vez finalizado este período de 
tiempo le vienen a nuestro perso
naje unos problemas laborales y 
militares que hacen que abando
ne por algún tiempo considerable 
la práctica activa del fútbol, para 
jugar después en el campeonato 
local y regresar al Sampru.

«Y precisamente en el primer 
partido de Liga, y primero de mi 
regreso al Sampru, anoté el pri
mer gol de la competición liguera 
pasada. Recibí una gran alegría».

Evidentemente, la competi
ción no parecía comenzar nada 
mal para Tinín.

«Me retiro del fútbol activo»

—Si nos atenemos a las clasifi
caciones que ha otorgado YA de 
Toledo, Tinín ha sido uno de los 
más regulares.

—Sí, no me puedo quejar de 
mi temporada. He sido uno de los 
máximos goleadores del Sampru 
y uno de los más regulares.

—¿Continuará Tinín en el San 
Prudencio?

— No. Creo que ya ha llegado 
la hora de mi retirada del fútbol 
activo y en estos once años ya he 
dado lo suficiente en este mundi
llo.

—¿Ha contribuido a tu retira
da esta temporada vivida en el 
Sampru?

— Evidentemente, si quieren 
rejuvener al equipo no quiero ser 
un obstáculo.

—¿Qué te parece a ti la idea de

SE VENDE 

OCUPACION DE 
4 PUESTOS DE CAZA 

para TORTOLA y ZORZAL 

Tels. 78 50 41 y 78 50 09

AYUNTAMIENTO 
DE TOLEDO

ANUNCIO
El Ayuntamiento de Toledo 

anuncia el concurso para la contra
tación de las obras de hogar de 
ancianos y consultorio médico en el 
polígono residencial de Santa María 
de Benquerencia (1? fase).

El expediente puede examinarse 
en la Unidad de Régimen Interior de 
la Secretaría municipal.

En el «Boletín Oficial del Estado» 
de 26 de julio de 1982 se inserta 
anuncio más detallado del referido 
concurso.

Toledo, 28 de julio de 1982.— 
El alcalde. 

afrontar esta temporada con un 
equipo totalmente juvenil?

— Para jugar en primera regio
nal son necesarios al menos cua
tro veteranos, pues como se ha 
podido ver en la temporada pasa
da, los equipos están cargados de 
gente que viene de vuelta.

—A lo largo de tu vida has 
tenido numerosos entrenadores, 
pero ¿cuál ha sido el mejor según 
tu criterio?

—Todos los entrenadores me 
han enseñado algo. Pero mi pre
ferido ha sido siempre Marcial 
García Arroyo, el actual entrena
dor del Toledo.

—¿Qué conclusiones has saca
do del San Prudencio tras tu 
vuelta?

—A mi juicio, este año en el 
Sampru ha reinado el compañe
rismo, pero también ha habido 
un gran desencanto, tal vez por
que Casquero no ha sabido expli
car las cosas a tiempo con ese 
grupo de jugadores que se han 
mostrado intransigentes con él.

—El Sampru es filial del Tala- 
vera C. F. Esta temporada han 
pasado al primer equipo Bermú
dez y Trigueros. ¿Existe algún 
jugador más con posibilidades de 
jugar en el Talavera?

—Yo he sido siempre admira
dor del juego sobrio de Moreno y 
de la fuerza de Hernández. Creo 
que estos dos jugadores harían 
un buen papel en el primer equi
po.

—¿Qué opinión te merece el 
nivel futbolístico que existe en 
primera regional?

—En esta categoría hay un 
nivel aceptable. Hay equipos de 
calidad, como pueden ser el 
Fuenlabrada y el Santa Bárbara, 
y equipos flojitos, como han sido 
cualquiera de los que han descen
dido.

Nos despedimos de Tinín, 
lamentando que esta temporada 
no podremos ver sus fintas, sus 
pases medidos y sus disparos. Es 
el adiós de un maestro del fútbol. 
En la mente de los aficionados 
prudencistas siempre estará la 
silueta de este larguirucho juga
dor, que parece que conduce la 
pelota con el aliento.

E. JIMENEZ

AYUNTAMIENTO 
DE ESQUIVIAS

(Provincia de Toledo)

EDICTO
Aprobado inicialmente por el 

Pleno de esta corporación en 
sesión de fecha 29 de julio de 
1982 las normas subsidiarias 
de Planeamiento, así como, 
simultáneamente, el Plan par
cial del sector 3, promovido por 
doña Mercedes Ramírez de 
Haro y Ulloa, se somete a infor
mación pública durante un mes 
al objeto de que se puedan 
deducir las alegaciones perti
nentes cualquiera que lo desee, 
todo ello al amparo del artículo 
41 de la vigente Ley del Suelo 
y 128 del Reglamento de Pla
neamiento.

Lo que se hace público para 
general conocimiento y efectos.

Esquivias, 2 de agosto de 
1982.— El alcalde.
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Entre las residencias 
de Toledo y Talavera

Dieciocho personas 
continúan 
rehabilitándose 
por las secuelas 
del aceite maldito
En el Insalud de Toledo se 
han registrado 51 solicitu
des para la nueva ayuda 

familiar

Dieciocho toledanos se encuen
tran aún en fase de rehabilitación, 
al haber quedado afectados por el 
síndrome tóxico. Por otro lado, en 
la Dirección Provincial del Insalud 
se han recibido 51 solicitudes para 
acogerse a la ayuda complementa
ria familiar, con la que se garanti
zará unos ingrésos mensuales a 
aquellas familias dañadas por el 
aceite maligno.

El decreto por el que se institu
yó la ayuda complementaria fami
liar apareció publicado en el «Bole
tín Oficial del Estado» él 18 de ju
nio, entrando en vigor a finales del 
mes de julio. Desde el 30 de este 
mes existen impresos en el Insalud 
para que todas aquellas familias 
afectadas por el síndrome tóxico 
eleven su petición de ayuda. Hasta 
el día de ayer existían 51 solicitu
des, y es muy probable que la ma
yoría de las mismas sean aceptadas 
y comenzadas a abonar, tras el per
tinente papeleo burocrático; en es
ta semana o durante la próxima. Al 
menos esto era lo que nos dijeron 
ayer en la Dirección Provincial del 
Insalud.

Desde luego que las ayudas, sin 
ser excesivamente generosas, sí al 
menos supondrán unos ingresos 
considerables para aquellas casas 
en las que, además de estar enfer
mos por el síndrome tóxico, falta
ban uños ingresos mínimos. La 
ayuda complementaria familiar 
equivale al sueldo mínimo inter
profesional, a lo que hay que aña
dir unos coeficientes según el nú
mero de miembros y de quienes 
estén afectados. Así, los porcenta
jes van aumentando desde un 1,25 
por 100 sobre el sueldo mínimo in
terprofesional cuando la familia 
consta de dos miembros, hasta un 
3,25 por 100 cuando el número de 
componentes es de diez o más 
miembros. A esto hay que añadir 
otros porcentajes cuando está en
fermo el cabeza de familia, un 0,75 
por 100, o un 0,50 cuando es la 
madre.

En fuentes del Insalud nos acla
raron que a la hora de conceder la 
totalidad de la ayuda complemen
taria familiar se tenía muy en 
cuenta los ingresos fijos que por 
diferentes conceptos pueda tener 
Í'a esa familia. El plazo para cursar 
a petición continúa abierto.

En relación también con el sín
drome tóxico puede decirse que de 
las 30 personas que en noviembre 
del año pasado comenzaron a reali
zar ejercicios de rehabilitación en
tre las residencias de Tóledó y Ta
lavera únicamente quedan 18 per
sonas, cuatro de las cuales han ve
nido trasladadas desde Madrid. A 
Talavera acuden seis enfermos y 
doce a las instalaciones de Toledo. 
Según se nos ha informado en los 
centros de recuperación, la evolu
ción de los enfermos es muy positi
va, y es presumible que sean conce
didas más altas en las próximas 
semanas. Estos afectados acuden 
desde sus casas a los dos centros 
para realizar la rehabilitación.

Por lo demás, la evolución del 
síndrome tóxico en la provincia de 
Toledo continúa siendo favorable. 
Hace unos días se produjo.un rein
greso, perojjor una patología dife
rente a la ingestión del aceite. Se
gún informaciones del Insalud, 
ninguna de las 127 personas cata
logadas como afectadas por el sín
drome se encuentra enferma de 
gravedad, aunque sí hay casos de 
molestias físicas. Solamente dos 
mujeres de las veinte que cayeron 
enfermas decidieron ponerse un 
dispositivo de anticoncepción, sin 
que se hayan registrado nuevas pe
ticiones.

Gracias a la desgraciada muerte de la niña siria

Toledo dispondrá de un equipo propio 
de operaciones subacuáticas

Estos dos buceadores tuvieron que desplazarse desde Madrid. Aunque llegaron rápidamente, 
perdieron unas horas que, en otra operación; podrían haber resultado vitales

der la búsqueda. Había que pedirlos a Madrid. Se
gún ha podio saber YA de Toledo, el Ayuntamiento 
está dispuesto a especializar a un grupo de bombe
ros municipales, y Protección Civil subvencionaría 
la mayor parte del equipo preciso.

Así como en el país de las maravillas únicamente 
ocurren cosas maravillosas, en el país de las impro
visaciones, lógicamente,, lo normal es improvisar. 
Por eso cuando ocurrió la desgracia de la nifia siria 
al caer al río Tajo se observó que no había unos 
equipos mínimos subacuáticos con los que empren

En la presencia rápida del 
equipo subacuático de la Guardia 
Civil, desplazado desde Madrid a 
Toledo, jugó una baza importan
te la petición expresa del gober
nador civil en funciones, Deme
trio de Ramón, <jue se personó 
momentos después de que ocu
rriera el accidente. De buenas 
fuentes nuestro diario ha podido 
saber que el señor De Ramón se 
puso en contacto el martes por la 
mañana con la alcaldesa en fun
ciones, María Teresa Fernández, 
comentándole la necesidad de 
que Toledo cuente con unos ser
vicios mínimos para actuar en 
una situación de emergencia co
mo lá del domingo. Al parecer, el 
gobernador civil expuso a la al
caldesa que probablemente se 
podrían operar una serie de ayu
das, quiza a través dé los servi
cios de Protección Civil, para ad
quirir el material subacuático 
preciso como son unos cuantos 
equipos de inmersión, una lancha 
de las características adecuadas, 
etcétera.

Al parecer, la única condición 
que ha puesto Demetrio de Ra

-------- Deambular por Toledo _ _ _______________

Billete falso para un cajero listo
• Toma el billete de mil pesetas co
mo cuando nosotros cogemos nn fo
lio. Con despreocupación y con algo 
de pereza. Pero de pronto su cara 
cambia de gesto y comienza a pal
par el billete, deslizando el pulgar y 
el índice por toda la superficie. Lo 
mira de «pe a pa», casi lo huele. 
Segundos después le dice al diente: 
«Los siento, pero este billete es fal
so.» Nosotros también vemos con 
atención las mil pesetas que recha
za el cajero del Banco Central. Nos 
parece nos billete magnífico. El 
buen profesionalde la caja nos co
menta: «Este me ha costado identi
ficarlo más de lo normal. ¿Qué si 
llegan muchos billetes falsos? Ya lo 
creo, sobre todo, de mil.» El cliente 

món para que el Gobierno Civil 
de Toledo habilite el presupuesto 
necesario es que, antes de hacer
lo, se haya formado ya el equipo 
de hombres encargados de traba
jar con el equipo.

Puestos al habla con la alcal
desa en funciones, María Teresa 
Fernández, nos confirmó la exis
tencia de estas conversaciones, 
reconociendo la necesidad peren
toria de crear un equipo subacuá
tico. «Lo triste —añadió— es que 
tengan que salir estas necesida
des tras una desgracia, pero se ha 
demostrado que Toledo debe dis
poner de unos hombres prepara
dos, que conozcan perfectamente 
el río Tajo y que sean capaces de 
actuar en una operación subacuá
tica.» Según parece, para realizar 
estos trabajos se echará mano de 
los hombres del equipo de bom
beros de Toledo, utilizando a 
aquellos que voluntariamente se 
presten a formar parte de la bri- 
gadilla.

La propuesta, ante la ausencia 
del titular en el Ayuntamiento de 
Toledo, podría hacerse en la Per

se marcha algo apesadumbrado. Se
guramente se lo colocará a alguien 
mil inexperto que el cajero de la 
oficina principal.
• Un toledano cualquiera sube por 
la calle Arrabal y pese a la tempra
na hora mañanera lleva ya el ciga
rrillo en la mano. Antes de llegar al 
borde de la boquilla lo tira al suelo, 
quizá por eso de la nicotina. Noso
tros le miramos echándole en cara 
su falta de conciencia ciudadana, 
como si fuéramos el propio conce- 
S delegado de Limpieza, o Lucio 

pez, que es el que tiene que lim
piar. El se da cuenta de nuestra 
inquisitorial mirada y nos contesta 
con otro golpe de ojos dirigidos al 
suelo así como diciendo: «Hay tanta

manente de la semana próxima, 
ya que esta semana ha quedado 
suspendida. No obstante, la al
caldesa manifestaba reiterada
mente a este periódico la necesi
dad de formar rápidamente el 
pequeño grupo de especialistas. 
Es lógico pensar que los bombe
ros voluntarios se vean beneficia
dos de una especie de plus de 
peligrosidad. Se ejercitarían acu
diendo a cursillos especiales y pe
riódicamente tendrían que reali
zar unos simulacros.

Unicamente en el caso de que 
fuera imposible la incorporación 
de los dos o tres bomberos que 
parecen precisos, se echaría ma
no de aquellos civiles dispuestos 
a colaborar en esta labor ciuda
dana. En contra de esta posibili
dad se presentan dos aspectos: la 
peligrosidad que ofrece una ope
ración de rescate en el agua y 
más tan contaminadas y sucias 
como las del Tajo, y la mayor 
dificultad, por lo general, de loca
lizar a un civil que a un funciona
rio del uerpo de Bomberos en ca
so de urgencia.

suciedad én la calle que lo mismo 
da una colilla más.» «Está visto 
que urbanidad no sobra en Toledo 
al igual que en otras provincias de 
España. Chocas continuamente con 
casos a cada paso que das en la 
calle. Otro ejemplo: Un padre de 
familia, acompañado de su mujer y 
tres hijos irrumpe en la calzada del 
paseo de la Vega. El conductor tie
ne vía libre por indicaciones del po
licía municipal. La grey atraviesa 
la calle como diciendo «es mía» y 
«aquí estoy yo» y el conductor da un 
frenazo y un «claxonazo». El vian
dante, para dar otra lección de edu
cación a sus hijos, que lo miran 
atento, se lleva las manos a sus ver
güenzas y dice: «¿Pero qué pasa?...»

El martes comienza 
la tercera 

y última campaña 

de canje de aceite
Unos cuatro mil litros de aceite 

puro de oliva llegaron ayer al mer
cado de minoristas de Toledo, qtte 
servirán para finalizar la operación 
de canje por el aceite supuesta
mente tóxico entregado en su día 
en nuestra ciudad.

La entrega del aceite de oliva, 
con un grado de acidez y de la mar
ca Uca-Salgado, comenzará el pró
ximo martes, 10 de agosto, y puede 
ser que finalice en el plazo de quin
ce días. El horario previsto es de 
ocho de la mañana a una de la 
tarde y de cuatro de la tarde hasta 
las siete. El aceite se encuentra 
acumulado en la planta baja del 
mercado de minoristas, que será el 
lugar donde tendrán que acudir los 
beneficiarios para recibir los litros 
que les correspondan.

Es imprescindible presentar el 
carné de identidad junto al boleto 
que les fue entregado en aquellas 
mismas dependencias al depositar 
el aceite supuestamente tóxico. En 
casó contrario, según informaron 
ayer a nuestro diario, no se dará al 
peticionario ni un litro de aceite.

Con ésta será la tercera opera
ción de canje realizada en la ciudad 
de ..Toledo. Las dos operaciones 
precedentes se produjeron el 27 de 
noviembre y el 4 de diciembre de 
1981. Se entregaron 23.475 litros y 
3.809 litros, respectivamente.

Por tanto, en total se habrá can
jeado en una ciudad de menos de 
60.000 habitantes la considerable 
cantidad de 31.000 litros de aceite.

Patrocinada 
por el Ministerio 
de Cultura

Cuatro colegios 
toledanos, 
premiados 
con una ayuda 
para un viaje 
cultural

Un total de cuatro colegios tole
danos han resultado ganadores de 
una ayuda para un viaje cultural 
por valor de 150.000 pesetas, que 
patrocina el Ministerio de Cultura. 
Para optar al premio los alumnos 
de estos centros tuvieron que reali
zar un programa detallado sobre el 
viaje cultural a realizar, en el qué 
debían de incluir, además del itine
rario y el calendario a seguir, una 
relación de los monumentos más 
significativos de la zona.

Los colegios ganadores son Car- 
. melitas, Santiago Lafuente, el cole
gio femenino de prácticas de la es
cuela universitaria de EGB, y el 
Santo Cristo de Bargas. Cada uno 
recibirá las 150.000 pesetas corres
pondientes a esta ayuda. Según ha 
manifestado a nuestro diario Ama
dor Domingo Escribano, director 
provincial de Cultura, este concur
so, promovido por el Ministerio de 
Cultura, tiene como fin, además de 
facilitar a los alumnos la posibili
dad de realizar un viaje de estu
dios, pfomocionar recorridos cultu
rales y que puedan servir de com
plemento a la formación de los 
estudiantes.

El número total de ayudas para 
-toda España es de 125, y se puede 
decir que lo ocurrido en nuestra 
provincia es una excepción, ya que 
por norma general no se suele pre
miar a más de un centro de la mis
ma zona. No obstante, este agrada 
ble resultado ha sido la consecuen
cia de una serie de trabajos intere
santísimos, realizados por los 
estudiantes, ya que en algunos ca
sos prepararon, más, que un estu
dio detallado, auténticos libros 
pormenorizados desele el arte a la 
cultura, pasando por la gastrono
mía, folklore, etc.
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Situada en fas inmediaciones de la calle Ancha

Otra casa de Toledo que se hunde 
y puede matar a alguien

El Ayuntamiento procedió ayer al apun
talamiento ante la inoperancia del dueño 

de la finca

En la mañana de ayer, trabajadores del Ayuntamiento procedieron 
a montar un andamio y apuntalar varias zonas del edificio situado en
la plaza del Solarejo, número 3, de nuestra ciudad. El motivo de esta 
operación es el lamentable estado en que se encuentra la finca, que 
amenaza ruina inminente y las posibilidades de que parte de ella se 
derrumbe sobre la calle, con el consiguiente peligro para los tran-

ruina total esEl andamio colocado en la mañana de 'ayer. La 
inminente

seúntes.

El montaje del andamio levantó 
una gran expectación en la zona, 
cosa natural si tenemos en cuenta 
que se encuentra situada a escasos 
metros la calle Ancha y, por lo tan
to, el trasiego de peatones es muy 
intenso a esas horas de la mañana. 
En el lugar se encontraban varios 
miembros de la Policía de Seguri
dad Ciudadana, así como miem
bros de la Corporación municipal y 
un fotógrafo del Ayuntamiento que 
iba tomando fotos del estado de la

Como se aprecia en-nuestra fotografía, en cualquier momento 
puede caerse el tejado

En el solar contiguo se ha tenido que apuntalar una pared

Los «cacos» dejan a un albañil sin herramientas
El robo de material de construcción por valor 

de 55.000 pesetas en la localidad toledana de 
Santa Cruz de Retamar, varias sustracciones y 
dos accidentes con el saldo de tres heridos gra
ves son los sucesos más notables acaecidos en 
Toledo y su provincia a lo largo de las últimas 
horas.

— El robo del material de construcción se 
produjo a las nueve cuarenta y cinco horas de 
ayer, cuando unos desconocidos cortaron el 
alambrado y violentaron los candados de la pro
piedad de Ricardo Merchán Fernández, situada 
en el kilómetro 22,500 de la carretera que va de 
Calvin a Méntrida. Los objetos sustraídos son un 
motor de hormigonera, dos carretillas, tres palos, 
un corta-alambres y siete renglones, y la cuantía 
de los mismos se evalúa en 55.000 pesetas.

— Por otro lado, fuerzas del destacamento de 
Tráfico de Ocaña detuvieron, en el kilómetro 84 
de la carretera N-IV, término de La Guardia, a 
Ernesto García Gómez, de veintinueve años, 
que conducía el vehículo marca Seat 127, con 
matrícula M-1711-DS, que había sido robado en 
Aranjuez a Tomás Casanova Pujante.

— Dentro del mismo capítulo, en la tarde de 
ayer, en el aparcamiento del restaurante El 
Queso, situado en el kilómetro 102 de la carrete
ra N-IV, término de Tembleque, le sustrajeron 
del interior del vehículo una cartera de mano a 
Guillermo García-Fresca Ciriza, vecino de Lon
dres. La cartera contenía los siguientes efectos: 
pasaporte a su nombre, 500 libras esterlinas en 
cheques de viaje marca Bank Bardaya, el libro

de registro del vehículo, el carné de conducir, 
unas 2.000 pesetas en metálico en moneda fran
cesa y la cartilla militar española.

En el apartado de accidentes de tráfico puede 
destacarse el sucedido a una pareja alemana 
que se salió de la carretera, en las inmediaciones 
de Talavera, resultando los dos ocupantes con 
heridas de gravedad.

Otro accidente se produjo en el kilómetro 
131,300 de la E-502 al entrar en colisión un 
turismo con un tractor. Herido de gravedad 
resultó el conductor del Seat 124 TO-2381-F, 
Ricardo Alonso Pérez, de veintidós años. En 
cambio, quedó ileso el ocupante del tractor agrí
cola TÓ-07203, Teodoro Delgado, de cincuenta 
y siete años.

casa y de las labores que se realiza
ban.

La pequeña historia de este' 
acontecimiento, que aver atrajo la 
atención de los toledanos, comenzó 
cuando el Ayuntamiento realizó un 
estudio técnico del estado de la 
mencionada finca y la declaró co
mo de ruina inminente, acordán
dose comunicar al dueño de la fin
ca el derribo inmediato de la parte 
que afecta a la vía pública, con el 
fin de evitar que se produjeran 
desgracias personales al haber mu-

chas posibilidades de que se des
plomase cualquier parte del edifi
cio. A pesar de la comunicación 
oficial, el propietario del inmueble, 
Mariano Rey, no cumplió en el pla
zo fijado estas obras alegando ante 
el Ayuntamiento que no había en
contrado quien le realizase las 
obras. Según hemos podido saber, 
el plazo que tenía el propietario 
para iniciar las mismas era de cua
renta y ocho horas. Ante la insol
vencia del dueño de la finca, el 
Ayuntamiento acordó hacerse car
go de la obra. Más que nada esta 
iniciativa se ha tomado —según 
nos manifestó el concejal Angel 
Rosa— para evitar peligros a los 
ciudadanos. '

A parte de las obras de andamia
je, también se procedió a colocar 
unas vallas protectoras para que 
nadie se acerque a la fachada del 
inmueble, así como la retirada de 
varios Canalones que podían caerse 
en cualquier momento.

Sin embargo, con el inicio de es
tas obras, también aparecen ciertos 
problemas. Según nos manifestó 
Angel Rosa, si el Ayuntamiento ti
ra más del 50 por 100 de la finca se 
tiene que declarar la ruina total, 
con lo que los vecinos de la finca 
perderán todos los derechos que 
tienen adquiridos en la casa. A pe
sar de que se supone que en la casa 

aún quedan vecinos, la verdad es 
que por fuera da la impresión de 
estar totalmente abandonada. El 
concejal Angel Rosa, que estuvo 
durante toda la mañana de ayer 
presenciando las obras que realiza
ban los operarios del municipio, 
nos manifestó que creía que la cul
pa de todo ello se debía al abando
no del propietario de la finca por 
conservar la integridad de la casa. 
De todas formas, nos comunicó 
que se había llegado a un acuerdo 
por parte de los vecinos, propieta
rio y Ayuntamiento, para que las 
obras de reconstrucción las hiciese 
el gobierno municipal, pero serían 
costeadas por el dueño de la finca.

Sin embargo, antes de comenzar 
definitivamente estás obras tam
bién hay que comunicarle a un ve
cino que tiene un almacén al lado 
del inmueble en cuestión que se 
van a realizar estas obras, bien pa
ra que desaloje el mismo o tome las 
medidas necesarias destinadas a 
evitar que con estas obras pueda 
sufrir algún percance el material 
que allí almacena, ó •

Esperemos que en él interregno 
de todos estos trámites burocrati-' 
eos la casa no se venga a abajo y 
tengamos que dedicar amplio espa
cio para relatar el suceso y las pre
visibles víctimas.

El pobre programa 
del señor Poblete

Cuando uno es pobre, no 
está bien echarle en cara que 
no es rico. Bastante desgracia 
tiene ya aquél. Pero la consi
deración posee un límite 
cuando el pobre no sabe lle- 

’var con dignidad su falta de 
medios. Esto es lo que ocurre 
en el Ayuntamiento de Tole
do con la programación de ac
tos por la feria y fiestas en 
honor de Nuestra Señora del 
Sagrario.

El programa preparado por 
la delegación de festejos , os
tentada por Francisco Poble
te, es tan pobre y lamentable 
que si no fuera porque esta
mos en verano y la aeshidra- 
tación acecha nos echaríamos 
a llorar. Hace un par de días 
nos llegó el programa meca
nografiado en tres largos 
folios de apretado texto. Si no 
hubiera sido porque conocía
mos el contenido, incluso lo 
anunciamos en días pasados 
en estas páginas, nos habría
mos llevado raudos e intriga
dos los folios a la vista para 
conocer las actuaciones pre
paradas por el Ayuntamiento 
para que los toledanos nos lo 
pasáramos bien en la festivi
dad de nuestra Patrona.

Pero al examinar el conte
nido del programa a lo largo 
de los doce días de activida
des se te cae el alma al suelo, 
un poco por vergüenza ajena 
y otro poco porque los toleda
nos y Nuestra Señora del Sa
grario nos merecemos más. 
Unicamente hay actos depor
tivos tan interesantes como 
«el gran encuentro de fútbol- 
sala entre los equipos de la 
Seguridad Social y la Discote
ca Jam’s». En el programa 
también hay una completa 
descripción del itinerario de 
la Vuelta Ciclista a Toledo, 
no se sabe si por interés de
portivo o por llenar. También 
destaca el VIII Trofeo de Fe
ria de la Ciudad de Toledo y 
dos corridas de toros. En es
tos tres actos: ciclismo, fútbol 
y toros, creemos sinceramente 
que poco habrá tenido que 
ver la delegación de festejos.

Los actos culturales se re
ducen únicamente a la actua
ción el 21 de agosto del grupo 
teatral Pigmahón. Y se acabó. 
Repetimos: el programa es 
para llorar, y si es cierto que 
se han destinado para la cele
bración de la Patrona de To
ledo 1.300.000 pesetas, con 
este dinero, aunque escaso, se 
le podría haber sacado más de 
sí. A lo mejor no ha sido posi
ble por el señor. Poblete, dele
gado de festejos.

SE VENDE 

OCUPACION DE 
4 PUESTOS DE CAZA 

para TORTOLA y ZORZAL 

Tels. 78 5041 y 78 5009

PRECIOSO 
CHALET

a estrenar, vendo con parce
la de 700 m2 en mejor sitio 
de la urbanización Atalaya 
del Alberche, en Cardiel de 
los Montes, a 100 kilóme
tros de Madrid, carretera de 
Extremadura. Precio de cos

te. Muchas facilidades 
Información: Señor GUERRA

Teléfono 80 11 17
Talavera de la Reina
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Los vecinos de Alférez Rojas se quejan 
de la ausencia de señalización en la zona

Ambulatorio: En las consultas 
de tarde los pacientes tienen 
una mejor atención

«Con la puesta en funcionamiento del servido de consultas por la 
tarde, que entró en vigor el pasado día 15 de julio, se ha conseguido 
más que aumentar el número de enfermos atendidos, mejorar la aten
ción a estos enfermos, disponiendo los titulares de cada consulta de más 
tiempo ¡>ara el tratamiento del enfermo y así conseguir una mayor 
dedicación al paciente», ha manifestado a YA de Toledo Antonio Díaz 
jefe de grupo del área sanitaria de Talavera en el ambulatorio de la 
Seguridad Social en nuestra ciudad.

Las señales brillan por su ausencia

Una vez pasados los primeros días de agosto —mes 
vacacional por excelencia— las calles talaveranas, casi 
en su totalidad, han vuelto a recobrar su tranquilidad. 
Y decimos casi en su totalidad, porque los vecinos que 
habitan en los inmuebles existentes entre la carretera 
de San Román y parte de la avenida de Pío XII —jus
tamente en la plaza Alférez Rojas— siguen tan intran
quilos como siempre.

. La causa de esta intranquilidad sufrida diariamente 
por los vecinos es la carencia de señalizaciones de 
tráfico que existe en las confluencias de las calles de 
esta plaza, detrás del bloque de camioneros, a la carre
tera de San Román. Justamente donde también de
semboca la calle del Pilar.

Pero las molestias para estos vecinos no acaban ahí.

Normalmente se encuentran a todas horas con que en 
dicha plaza se hallan aparcados un buen número de 
autobuses y camiones de gran tonelaje, que obstaculi
zan la entrada a la plaza desde la avenida de Pío XII.

Estas son las poderosas razones que han motivado 
que algunos habitantes de dichos inmuebles se hayan 
dirigido por escrito al máximo mandatario de nuestra 
ciudad con el fin de que la zona que ilustra nuestra 
fotografía sufra la vigilancia del cuerpo municipal de 
Policía para impedir el aparcamiento de estos pesados 
vehículos, y que además-se digne instalar los espera
dos semáforos.

Esperemos que estos vecinos de la plaza Alférez 
Rojas sean complacidos en s" particular campaña de. 
evitar accidentes e incomodidades.

El ambulatorio, que atiende a 
54.700 asegurados de esta zona, es 
en los meses estivales cuando ve 
aumentar el número de pacientes, 
pues son muchos los que acuden al 
mismo con tarjetas de desplaza
miento mientras disfrutan de sus 
vacaciones veraniegas en Talavera 
y su comarca.

La puesta en funcionamiento 
del servicio de consultas de tarde, 
verdadera necesidad de la pobla
ción asegurada en Talavera, ha 
traído consigo —como nos decía 
nuestro interlocutor— el que los 
titulares de las consultas, sobre to
do en las de especialidades, pue
dan gozar de mas tiempo de aten
ción a los enfermos y, sobre todo, 
para que los servicios de radiología 
y análisis clínicos hayan casi do
blado su actividad en el pasado 
mes de julio con referencia al mis
mo período en 1981, lográndose así 
paliar en gran medida los numero
sos problemas que estos servicios, 
sobre todo el primero de ellos, te
nían para atender el trabajo que se 
les encomendaba. Números can
tan, y así, de 2.685 radiografías que 
se realizaron en julio de 1981 se ha 
pasado a 4.644 en julio de este año, 
y de 16.136 unidades analíticas del 
año pasado, a 21.000 en julio de 
1982.

Con el nuevo servicio vesperti
no, el ambulatorio de la Seguridad 
Social en Talavera funciona sin in
terrupción de ocho treinta de la 
mañana a las ocho y media de la 
tarde, dispensándose números pa
ra las consultas de especialistas 
por separado, a las ocho de la ma
ñana y a partir de la una y media 
de la tarde, independientemente, 

claro está, del servicio de urgen
cias. Ue las veinticinco nuevas con
sultas creadas a partir del 15 de 
■julio pasado ya se han cubierto y 
funcionan diecinueve, y el resto lo 
serán en breve plazo. Aún quedan 
por cubrir una de cirugía general, 
dos de radiología, una de otorrino
laringología, una de aparato diges
tivo y una de traumatología. El 
mayor número de consultas -de 
nueva creación son de medicina ge
neral y pediatría, cuatro de aqué
llas y cinco de éstas, pues no en 
vano son las que más enfermos o 
pacientes atienden diariamente. 
En total, en julio de 1981 pasaron 
por las distintas consultas 33.724 
pacientes, y en el mismo período 
de esta año, 37.404, habiéndose de 
tener en cuenta que a partir de la 
entrada en funcionamiento de las 
consultas de tarde los doctores —y 
esto es importante y por eso lo re
petimos— han dispuesto de más 
tiempo para dedicar a sus enfer
mos.

«Pero aunque esto se ha notado 
ya en estos quince días, cuando se 
va a empezar a notar el beneficio 
experimentado con las consultas 
de tarde va a ser a partir de este 
mes de agosto, cuando ya se cum 
bran todas las consultas de nueva 
creación —señaló Antonio Díaz—, 
puesto que la atención a los enfer
mos va a experimentar sensibles 
mejoras.» Claro está que el haber 
creado nuevas consultas ha traído 
consigo también alguna que otra 
incomodidad a los 4.500 asegura
dos que han visto que su cartilla 
tenía que sufrir modificación al 
cambiar de médico titular,

Sasdentas cincuenta 
imitas de tráfico 
se impusieron durante 
el mes de julio 
en Talavera

- Aunque el mes de julio se 
inició sin que se notara dema
siado el comienzo de las vaca
ciones veraniegas, ya que el 
tráfico aumento escasamente, 
a medida que han pasado los 
días la circulación, al paso por 
nuestra ciudad, se ha incre
mentado hasta limites extre
mos, originándose en el últi
mo fin de semana del mes la 
mayor densidad de tráfico ro
dado que se recuerde desde 

“hace tiempo; lo que no quiere 
decir que haya sido caótico o 
poco fluido, ya que tanto la 
Policía Municipal de Tráfico 
como diversas patrullas de la 
Guardia Civil han puesto to
dos los medios a su alcance 
para que todo transcurriera 
en orden y rapidez.

Por otra parte, cabe apun
tar que durante el mes de ju
lio se han producido trece ac
cidentes de tráfico en Talave
ra; los vehículos implicados 
han sido tres turismos, una 
motocicleta y un ciclomotor. 
A causa de los accidentes se- 
Salados han resultado heridas 
nueve personas, de las cuales 
cinco eran peatones, con heri
das leves tres de ellos y de 
pronóstico reservado otro, un 
conductor también leve y tres 
pasajeros;.

Las multas impuestas por 
la Policía Municipal a lo largo 
del mes de julio han sido seis
cientas cincuenta. Trescien
tas ochenta y cinco fueron 

4 multas normales, siete pasa
; ron a Jefatura de Toledo y 
} ciento cincuenta fueron co- 
> bradas en el momento de ser 

impuestas.

Con gran afluencia de público

Comenzaron las fiestas 
patronales de Parrillas

Hoy, festividad del Santo Cristo del Olvido, los talaveranos tienen 
nna cita en la localidad cercana de Parrillas. Las fiestas patronales del 
Santo Cristo del Olvido, que tantos vecinos de Talavera concentran en 
Parrillas año tras año, dieron comienzo en la noche de ayer.

Parrillas ya se vistió de fiesta en 
la jornada de tarde de ayer con la 
bajada de la imagen del Cristo, a la 
que continuó un desfile de gigantes 
y cabezudos amenizado por un pa
sacalles. Cuando ya rayaba la me
dianoche se quemó una vistosa co
lección de fuegos artificiales y se 
pasó a elegir la reina de las fiestas 
ateniéndose a la designación de los 
quintos de la localidad. ..

En el día de hoy, los parrillanos 
se han levantado con el tradicional 
toque de diana a una hora tempra
na con el fin de hacer sus quehace
res antes de las once de la mañana, 
hora en que se ofrecerá una misa 
en la iglesia de la localidad por el 
reverendo don Rafael Arroyo Gó
mez. La festividad religiosa conti
núa a las siete'de la tarde con la 
tradicional procesión y subasta de 
mangas. Los actos profanos pro
gramados para hoy son la subida a 
la cucaña y las verbenas populares 
que se celebrarán hasta altas horas 
de la madrugada.

Los actos más importantes a ce
lebrar mañana son, además de las 
clásicas verbenas, el partido de fút
bol entre solteros y casados y la 
suelta de vaquillas por la calle Real 
y la plaza de la Constitución.

El domingo día 8 continuarán 
estas fiestas que han organizado a 
la par el Ayuntamiento parrillano 
y la asociación recreativa cultural 
CAP. Los actos más destacados de 
esta jornada dominical son los jue
gos infantiles de la tardey la capea 
que llevarán a cabo los vecinos de 
Parrillas en la plaza de la Constitu
ción. ’

El próximo lunes será el día en 
que se clausuren estas fiestas pa
tronales. En el programa á realizar 
en este último día de fiesta se en
cuentran reflejados unos juegos in
fantiles por la mañana, unos con
cursos de baile y una gran comida 
comunitaria para todo el pueblo, 
que tendrá como plato único la 
carne de las becerras que se hayan 
lidiado en los festejos.

Herida leve una niña 
atropellada por un turismo

La niña María José Durán Domínguez, de seis años de edad, fue 
atropellada el pasado miércoles por la tairde por un turismo cuando 
trataba de cruzar la .calzada de la carretera de Madrid-Badajoz, por el 
paso de cebra situado frente a la ermita de Nuestra Señora del Prado. 
José Valero Ledesma, conductor del vehículo, matrícula M-4217-D, no se 
apercibió de la presencia de la niña y no pudp evitar el atropello, qué, 
aunque aparatoso,, no trajo, afortunadamente, mayor consecuencia que la 
de las heridas de pronóstico leve sufridas por la pequeña, que una vez 
atendida de . las. mismas por el servicio de urgencias de la residencia 
sanitaria de la Seguridad Social pasó a su domicilio, donde se recupera 
de las mismas. El hecho fue denunciado en la comisaría de Policía de 
nuestra ciudad, en donde se instruyeron las correspondientes diligencias 
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Nos han contado...
... que los dirigentes de UCD en Talavera aún no han cogido al toro 

por los cuernos y no se han atrevido a plantearse el tema de la elección 
entre Lavilla y Suárez para la continuidad de sus respectivas carreras 
políticas. Las vacaciones de muchos de los miembros del comité local 
centrista en nuestra ciudad han obligado á aplazar esa necesaria 
reunión, aunque algunos miembros de la UCD talaverana no han 
dudado en señalar que no habrá grandes sorpresas en esa reunión una 
vez que se celebre, que la mayoría de los centristas talaveranos están 
con ío que queda de partido y que, aunque el cariño y el respeto por 
el fundador no son puestos en duda, el partido sigue y también los 
responsables del mismo. Claro está que entre la mayoría de ellos hay 
cierta intranquilidad por lo que pueda pasar en el futuro a corto plazo, 
y como muestra he aquí lo que dijo un destacado dirigente de UCD 
en Talavera antes de marchar de vacaciones: «Quiero estar informado 
de lo que ocurre aquí, porque a lo peor cuando vuelva me encuentro 
hasta sin partido.»

... que el que sí está plenamente convencido y esperanzado en lo que 
le puede deparar el futuro, es el senador ex centrista por Toledo Juan 
González Serrano, que estos días está trabajando con todo vigor para 
organizar su PDL (Partido Demócrata Liberal) en la comarca talave
rana. El senador toledano, afincado en nuestra ciudad desde hace 
muchos años, al que algunos, rumores apuntaban como posible cándi- 
dato del PSOE como independiente para las elecciones municipales, 
se toina a risa y con humor estos rumores y sigue trabaja que trabaja 
en la organización de su partido. Contactos, entrevistas, explicación 
nes... estamos en vísperas de la campaña electoral y González Serrano 
no quiere que le pillen por sorpresa. Y dos notas que quieren ser 
características de los liberales en Talavera: juventud y participación 
femenina. ' .

... que para juventud la que desarrollan los miembros de la directiva 
del Hogar Extremeño en Talavera, que próximamente tienen pensado 
acudir a Mérida a una especie de congreso que eñ aquella preciosa 
localidad extremaba va a tener lugar entre todas las colonias y hogares 
que Extremadurá' posee fuera ae su tierra de conquistadores. La 
delegación talaverana, que irá presidida por Olegario Ñúñez, será una 
de las más importantes que asistan al Congreso, pues no en vano la 
colonia extremeña enTalavéra en cuanto a número y porcentaje es 
una de las primeras y más importantes de España. Extremadura, 
tierra de conquistadores, ha conquistado también en cierta forma 
nuestra ciudad a través de muchos años de presencia en ella y hasta 
nuestra hoy primera autoridad municipal es hijo de aquellas tierras, 
con las que Talavera, sin duda, tiene tanto que ver.

... y hablando de autoridades municipales, dice el refrán que por sus 
obras les conoceréis. Pues bien, la gente, el pueblo, los talaveranos que 
Cagan sus impuestos, los que se quieren divertir y disfrutar con el 

año estival, los que tantas ansias de piscina municipal tenían, en 
resumen la mayor parte del pueblo talaverano no entiende cómo en la 
piscina municipal de la ciudad no se ha tenido en cuenta a todos 
aquellos que no saben nadar, que no les gusta, que no quieren correr 
ni ganar ninguna competición olímpica y que lo que desean es ni más ’ 
ni menos que darse un chapuzón refrescante e iniciarse en las artes de 
la flotación sin más peligro que un ligero atragantamiento. Las protes
tas hacia los responsables ae la construcción de la piscina olímpica 
arrecian por donde quiera que vaya y, mientras, en las propias instala
ciones de la piscina los empleados encargados de la vigilancia en ella 
han de hacer la vista gorda y permitir que personas mayores se . 
mezclen con los niños en la pequeña piscina infantil, que incluso, y a 
pesar de sus reducidas dimensiones, llega a estar más concurrida que 
la olímpica. Lo dicho, por sus obras les conoceréis. . f



fi.viii-1982 toledo provincia pág. 39 ■>«»

^Consuegra-----------------

"Nombramiento 
de mayordomo 
para las fiestas 
patronales

CONSUEGRA
F. Domínguez Tendero

Con el repique de campanas y 
disparo de cohetes, al mediodía 
del domingo, en torno a la ermita 
del Santo Cristo de la Vera Cruz, 
donde se encontraba reunida la 
Junta de gobierno y mayordo
mea, acompañados del párroco, 
coadjutor y mayordomo del pa
sado año, Pablo Navas Castella
nos, puede decirse se ha iniciado 
oficialmente el período festivo 
del Patrón de la ciudad y que 
culminará en la solemne fiesta, a 
celebrar el día 21 de septiembre.

El acto de este domingo ha si
do para recibir el ofrecimiento y 
otorgarle sus atribuciones a 
quien durante este nuevo perío
do anual, ha de ostentar el cargo 
de la mayordomía. Decimos ofre
cimiento porque así perdura des
de siglos la tradición de ser los 
vecinos quienes ofrecen como 
promesa hacerse cargo de tal 
atribución, que si honra a quien 
lo ofrece, no es menos cierto que 
obliga a sobrellevar todo cuanto 
concierne al mejor éxito de las 
fiestas patronales. Julián Mora- 
leda Rodríguez recibió en ese 
mismo acto, tras su ofrecimiento, 
las atribuciones propias del car
go y a la vez la encomienda de 
iniciar los preparativos de las 
fiestas. El ofrecimiento del ma
yordomo en este año correspon
de a una promesa originaria del 
abuelo paterno, que no logró en 
sus días poderla cumplir; ahora 
sus hijos y nietos han querido 
saldar esa sentimental deuda, en 
favor del culto y devoción del 
Santo Cristo de la Vera Cruz, 
Patrón de Consuegra.

Ciento ocho donantes de sangre

En este último servicio a la 
Hermandad de Donantes de 
Sangre, establecido el pasado sá
bado en las dependencias del 
Ayuntamiento, los consaburen- 
ses se han superado en colabora
ción y, pese a que los servicios 
llegaron con algún retraso res
pecto a la hora anunciada para la 
prestación de aportaciones, han 
sido ciento ocho los consaburen- 
ses que han donado su sangre a 
la Hermandad, en una ininte
rrumpida tarea que empezó a las 
siete de la tarde y se prolongó 
hasta pasadas las once treinta ae 
la noche. Fueron también bas
tantes los consaburenses que aun 
siendo ausentes se encuentran 
estos días disfrutando sus vaca
ciones y han querido sumarse a 
esta humanitaria donación.

—Noticiario toledano________________________

Posible instalación eléctrica 
para el monasterio El Piélago

La Dirección Provincial de Toledo del Ministerio de Industria y 
Energía ha sometido a información pública la petición de la autori
zación administrativa necesaria para la instalación eléctrica solici
tada por Hidroeléctrica Española. El motivo de la instalación será 
atender el alumbrado eléctrico del monasterio El Piélago, situado 
en la localidad toledana de Hinojosa de San Vicente.

El presupuesto fijado para las 
obras es de 1.573.110 pesetas y 
los materiales utilizados para las 
mismas han de ser de origen es
pañol. El proyecto de instalación 
ha sido sometido a la opinión pú
blica y se encuentra expuesto en 
la citada Dirección Provincial, 
con el fin de que el documento 
pueda ser analizado durante 
treinta días, plazo en el que se 
podrán presentar las reclamacio
nes.
Aprobado el presupuesto de la 
mancomunidad de aguas de 
Menasalbas

La comisión gestora de la man
comunidad de abastecimiento de 
agua de Menasalbas y Gálvez, en
tre otros municipios, ha aproba
do el presupuesto ordinario para 
el ejercicio actual, en la cantidad 
de 5.918.760 pesetas. Los ingre
sos provendrán, en su totalidad, 
de las aportaciones de los muni
cipios, y los gastos se distribuirán 
entre las remuneraciones del per
sonal, compra de bienes corrien
tes y de servicios, más los intere
ses. El documento se encuentra 
expuesto al público en la Secreta
ría-Intervención del Ayunta
miento de Menasalbas, Toledo, 
con el fin de que los interesados 
puedan presentar durante quince 
días las reclamaciones que consi
deren oportunas. Si no se produ
ce ninguna, el presupuesto que
dará fijado en la cantidad men
cionada.
Fijado el presupuesto de 
Aldeanueva de Barbarroya

El Ayuntamiento de esta loca
lidad ha sometido a información 
pública que, una vez finalizado el 
plazo de exposición al público, el 
presupuesto ordinario para este 
municipio queda fijado en la can
tidad de 9.693.612 pesetas.
Escalonilla delimita su suelo 
urbano

El pleno del Ayuntamiento de 
esta localidad toledana, en sesión 
plenaria, ha aprobado el proyecto 
de delimitación del suelo urbano 
para este municipio, por lo que el 
Ayuntamiento mantendrá ex
puesto durante un mes, al objeto 
de que pueda ser examinado por 
quien lo desee y se puedan hacer 
las alegaciones pertinentes.

Alcaudete pagará 
contribuciones especiales

Los vecinos de Alcaudete dis
frutarán próximamente de un 
nuevo alumbrado público, por lo 
que el Ayuntamiento de esta lo
calidad toledana, en sesión ple

naria, ha aprobado la imposición 
de contribuciones especiales por 
beneficio de este nuevo servicio. 
El documento permanecerá ex
puesto al público en la secretaría 
del municipio, con el fin de que 
pueda ser analizado, y para que 
se puedan presentar las reclama
ciones oportunas, durante un 
mes.
Próxima pavimentación de 
calles en Camarena

El pleno de la Corporación 
municipal de esta localidad tole
dana ha acordado aprobar los 
proyectos técnicos para las obras 
de pavimentación efe las calles de 
Benavente, Italia, Héroes del Al
cázar, de esta población, por lo 
que el Ayuntamiento de la locali
dad ha sometido a información 
pública el documento queperma- 
necerá expuesto en su secretaría 
con el fin de que pueda ser exa
minado durante un mes para pre
sentar las reclamaciones que los 
interesados consideren conve
nientes.
Suplemento de crédito para
Herreruelo de Oropesa

El Ayuntamiento de esta loca
lidad ha sometido a información 
pública la aprobación del expe
diente de suplemento de crédito 
dentro del vigente presupuesto 
ordinario para el ejercicio de 
1982. Dicho expediente estará 
expuesto al público en la secreta
ría municipal para que durante 
quince días, los interesados pue
dan analizarlo e interponer las 
reclamaciones oportunas.
Aprobados los presupuestos 
ordinarios y de inversiones en 
Madridejos

El pleno del Ayuntamiento de 
esta localidad toledana ha apro
bado el expediente numero 1 de 
modificación de créditos extraor
dinarios y suplemento de crédi
tos dentro del vigente presupues
to de 1982. El citado Ayunta
miento mantendrá el documento 
expuesto en su secretaría con el 
fin de que durante el plazo de 
quince días los posibles interesa
dos puedan analizarlo pública
mente y presentar las objeciones 
que estimen oportunas.
Tembleque

El Ayuntamiento de esta loca
lidad ha sometido a información 
pública, pues se encuentra ex
puestos en su secretaría, los pa
drones de arbitrios y tasas muni
cipales, por un plazo de quince 
días, al objeto de oír reclamacio
nes.

_Urda_________________________________________

Acto patriótico en homenaje 
a la bandera y Guardia Civil

URDA. F. Domínguez Tendero
Una vez más los urdeños han vuelto a dar el «do» de pecho, en actos 

de ambiente popular, pero esta vez con mayor mérito, al tratarse de un 
acto de homenaje a la bandera y a la Guardia Civil, conjuntamente. 
Alguien nos decía que, si en múltiples ocasiones los vecinos de Urda 
habían sabido solidarizarse, en este caso con más razón habrían de 
responder para rendir su homenaje a quien y a quienes simbolizan a la 
Patria y al orden y garantía de las instituciones. El pasado domingo ha 
sido, por tanto, fiesta, y fiesta grande en Urda.

Los actos dieron comienzo con 
la celebración de la santa misa en 
la iglesia parroquial de San Juan 
Bautista, a las once de la mañana. 
El templo se encontraba totalmen
te abarrotado de fieles. Durante la 
celebración fue bendecida la ban
dera por el párroco, Angel Morale- 
da Romeral. En sus palabras, tras 
la bendición, dijo: «Si la Iglesia 
bendice aquello que es de utilidad 
para los hombres, las plantas, los 
animales, las cosas, con más razón 
impartimos la bendición a esta 
bandera, que si por su valor mate
rial puede ser mínimo, su valor 
moral y significativo es sumamente 
trascendental para todos; es la 
bandera que representa a la Patria 
y es la bandera de todos y cada uno 
de los españoles.» TuvQ un recuer
do especial para cuantos han 
muerto en defensa de su bandera y 
terminó diciendo: «Será el pueblo 
por mano de su autoridad quien os 
la entregue, refiriéndose a la Guar
dia Civil, y es el pueblo mismo 
quien se entrega a vosotros en este 
símbolo; por tanto, os la entrega
mos para que la saludéis con cari
ño, la guardéis con respeto y ia 
defendáis con honor y justicia.»

El Ayuntamiento en pleno se 
había trasladado previamente al 
templo parroquial, y con él, prece
didos de la Banda Municipal, las 
demás autoridades y representa
ciones asistentes, miembros de la 
Guardia Civil y un público nume
roso que bien podemos cifrar en un 
millar de personas de toda condi
ción. Terminada la ceremonia reli
giosa, una solemne comitiva se for
mó hasta llegar al cuartel de la 
Guardia Civil. La emoción que ha
bía aflorado en los actos del templo 
fue aumentando en el transcurso 
del homenaje. En el patio del cuar
tel, totalmente ocupado por el pú
blico, así como todos los espacios 
contiguos, el alcalde, José Rico So
lana, hizo entrega de la bandera al 
sargento comandante de puesto, 
Nicasio Martín de San Cornelio, y 
pronunció unas breves, pero emoti
vas palabras, de cuyo contexto en
tresacamos algunos párrafos: «Con 
emocionadas y agradecidas pala

Mañana comienzan las ferias 
y fiestas de Villacañas

Mañana comienzan las fiestas de Villacañas. Con, motivo de estos 
festejos, nuestro diario publicará una amplia información dedicada a esta 
importante localidad de nuestra provincia. En nuestro número de maña
na hablará el alcalde, Demetrio Martínez; el concejal de Cultura, Miguel 
Angel Carrasco, y la reina de las fiestas, Loli Campos. Igualmente se 
podrá encontrar información sobre estas fiestas, actividades municipales 
y todo lo que interesa en Villacañas. Mañana, en YA de Toledo se 
informará sobre Villacañas y sus fiestas.

bras, como representante de la vi
lla de Urda, quiero haceros entrega 
de la bandera de España para que 
en lo sucesivo ondee en lugar pre
ferente de vuestra casa, como señal 
de que dentro de ella se encuen
tran unos fieles servidores de la 
Patria y de la sociedad.» «Con emo
ción, porque en este breve pero 
emotivo acto la Corporación y los 
vecinos de Urda se unen a vosotros 
como miembros del Benemérito 
Cuerpo de la Guardia Civil...» «Con 
agradecimiento, porque sabemos el 
gran servicio que siempre habéis 
prestado... y porque sabemos que 
esta bandera será para vosotros el 
emblema de la Patria que os alen
tará, para continuar en el servicio 
de España y de los españoles.» Rin
dió un emocionante tributo a aque
llos miembros del Cuerpo que en el 
más completo servicio han llegado 
hasta dar su sangre por España y 
terminó con vivas a la Guardia Ci
vil, a las Fuerzas Armadas, al Rey 
y a España, que fueron clamorosa
mente contestados.

No fue menos la emotividad de 
las palabras pronunciadas por el 
comandante de puesto de la Guar
dia Civil; entre otras dijo: «Gracias 
por este emotivo acto; en muy con
tadas ocasiones se recibe de autori
dades y pueblo, este símbolo de la 
Patria, la bandera. La bandera de 
nuestro pueblo que representa la 
historia, pasada y futura, además 
de la presente. Urdeños, la Guar
dia Civil, vuestra Guardia Qivil, os 
da una vez más las gracias, y tened 
presente, todos, que nunca os de
fraudará.» Con vivas a España, al 
Rey y a la Guardia Civil finalizó su 
disertación.

Acto seguido fue izada la bande
ra, por el alcaide, a los acordes del 
himno nacional y después, mien
tras sonaba el toque de oración, fue 
depositada una corona de laurel, 
en el monumento a los Caídos. 
Emoción y satisfacción, en el am
biente, como de estar todos plena
mente orgullosos de haber cumpli
do con un deber: homenajear a la 
bandera, enseña de la Patria y a la 
Guardia Civil.

IMPORTANTE EMPRESA MULTINACIONAL 
DE PRODUCTOS DE CONSUMO LIDER EN SU SECTOR

NECESITA

UN VENDEDOR PARA TOLEDO 
Y CACERES, CON RESIDENCIA 

EN TALAVERA DE LA REINA 
(Toledo)

SE REQUIERE:
— Servicio militar cumplido.
— Nivel bachiller.
— Conocimientos en el sector de droguería y alimentación. No es 

imprescindible.
— Edad entre 24 a 30 años.
— Buena presencia.
OFRECEMOS:
— Inmediata incorporación en la plantilla de la Empresa.
— Seguridad Social.
— Ingresos en el orden de 1.000.000 ptas. brutas inicial.
— Amplias posibilidades de promoción, dado el futuro de la 

Empresa.
— Vehículo de la Empresa, más dietas.
Interesados escribir a:

APARTADO DE CORREOS 15.138 DE MADRID
(Ref. TO-13.116 - TALAYERA)

MUTUALIDAD INTERPROVINCIAL DE SEGUROS 

'SCJLI&V 
TOLEDO

Para cualquier asunto relacionado con esta Mutualidad, 

rogamos llamen a nuestro nuevo número de Teléfono

2112 00 (ocho líneas de enlace).
Quedan anulados nuestros anteriores Teléfonos.

MUCHAS GRACIAS
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La provincia, pueblo a pueblo

Esquivias, caso insólito 
población e industria 
no paran de crecer

Al contrario de lo que viene sucediendo en un buen 
número de los pueblos de nuestra provincia, donde el 

. número de habitantes ha disminuido considerable
mente en los últimos años, la villa de Esquivias ha 
visto incrementado su censo de población. Situada a 
39 kilómetros de nuestra capital y ocho de Dlescas, 
a cuyo partido judicial pertenece, cuenta con una

extensión de 25,05 kilómetros cuadrados de término 
accidentando. Terreno de naturaleza principalmente 
arcillosa, destacan los cerros de Santa Bárbara y de 
la Cruz. Asimismo su término está bañado por los 
barrancos Chico y Grande, que recogen las aguas 
pluviales, muy escasas en los dos últimos años.

Casa donde vivió Miguel de Cervantes en el siglo XVISi de algo se sienten orgullosos 
los esquivianos es de que en su 
iglesia parroquial contrajera ma
trimonio uno de nuestros más so
bresalientes escritores, don Mi- 
Í’uel de Cervantes Saavedra. Así 
o atestigua la partida de casa

miento ael ¡mortal escritor con 
Catalina, el día 12 de diciembre 
de 1584, y que se encuentra en 
los archivos de ja parroquia. _

Como apuntábamos al princi
pio de la información, el número 
de habitantes de Esquivias ha 
ido aumentando progresivamen
te como lo demuestran los datos 
de su censo de población. Así, en 
el año 1970 contaba con 2.731 ve
cinos, que pasaron a 2.970 cinco 
años más tarde. En el censo de 
1980 ya se ha llegado a la cifra de 
3.134, lo que nos da una idea de 
su crecimiento.

Actividad económica

Es predominantemente agríco
la e industrial. La primera va me
canizándose progresivamente, al 
sentir el empuje de los jóvenes 
agricultures, que son los que 
principalmente hacen evolucio
nar los sistemas empleados. En
tre los cultivos más frecuentes se 
encuentran los cereales, vid y oli
vo, atendidas por agricultores de 
todas las edades.

En cuanto a la ganadería pue
de decirse que Esquivias carece 
de ella, aunque se pueden conta
bilizar algunas cabezas de ovino.

Sin embargo, lo que sí ha al
canzado un alto índice en este 
pueblo toledano ha sido la indus
tria, debido principalmente a la 
inquietud que siempre ha demos
trado el esquiviano, hombre em
prendedor por naturaleza. Exis-

ten en Esquivias unas ochenta y 
seis industrias, integradas en la 
categoría de mediana y pequeña 
empresa, entre las que destaca D. 
O. L. S. A., que ocupa a 280 em
pleados. .

La población activa se cifra en 
1.050 trabajadores, registrándose 
escaso índice de paro, pertene
ciendo los pocos que hay a la in
dustria y servicios.

Aparte de las personas que 
trabajan en las empresas ubica
das en el pueblo, diariamente se 
trasladan a otros lugares de tra
bajo, aproximadamente un 10 
por 100 de la población activa. 
Por otro lado, vienen a Esquivias 
a trabajar un 20 por 100 sobre la 
población activa anteriormente 
citada.

En cuanto a la riqueza cinegé
tica de su término destacan entre 
sus especies la perdiz, liebre y 
conejo. La caza de éstas se reser
va a una sociedad de cazadores 
que dispone del término para sus 
actividades.

Composición del
Ayuntamiento

Tras las pasadas elecciones 
municipales la Corporación mu
nicipal de Esquivias quedó for
mada por siete concejales de la 
Coalición de Candidatos Inde
pendientes por la Democracia, 
entre los que se encuentran el al
calde. Junto a éstos, y para com
pletar el número de once miem
bros de los que consta el Ayunta
miento, hay cuatro concejales del 
partido gubernamental.

Fiestas del pueblo
El 20 de agosto se celebra la 

festividad de la Virgen de la Le

che, Patrona de los esquivianos. 
Con los fuegos artificiales del día 
anterior se inician las jornads 
festivas. Durante los días 21 y 22 
se celebran las tradicionales novi
lladas, precedidas de los clásicos 
encierros por las calles del pue
blo. Anteriormente éstos se cele
braban por el campo, conducien
do a los novillos desde la ganade
ría hasta el lugar de la lidia.

Junto a estas fiestas se cele
bran otras merced a las herman
dades o asociaciones que las re
gentan. Así, el día 4 de diciembre 
se festeja a Santa Bárbara, con la 
subida al cerro del mismo nom
bre y la entrega entre los herma
nos de bolsas de frutos secos e 
invitación a todos los asistentes a 
la típica limonada. Referente a 
esta fiesta se ha perdido la tradi
ción de competir en el trazado de 
un surco, que partiendo de un 
lugar lejano venía a parar a una 
de las esquinas de la ermita. Para 
hacerlo más dificultoso, el traza
do se hacía de noche, a la luz de 
las antorchas.

Asimismo, se celebra la festivi
dad de San Isidro el 15 de mayo; 
la de San Cristóbal, el 10 de julio; 
la Virgen del Carmen, el día 16 
del mismo mes, y la de San Ro
que, que desapareció y ha vuelto 
a resurgir gracias a la colabora
ción de los vecinos del barrio del 
mismo nombre. A éstas hay que 
añadir la festividad del Corpus, 
que se mantienexon todo el inte
rés entre los vecinos de la villa.

También son dignas de men
ción las fiestas que nan desapare
cido, como la ae San Antón, la 
Candelaria, el Entierro de la Sar
dina y el carnaval.

La gastronomía de Esquivias 
se reduce a los platos cocinados 

con los derivados de las aves de 
corral y cerdo, que todavía se 
crían en algunas casas del lugar. 
Son dignos de mención la gallina 
en pepitoria, capón al horno y los 
duelos y quebrantos, consistentes 
en tortillas de huevos y torrez
nos.

Monumentos e historia

Sobre el origen primitivo de 
Esquivias hay pocos datos con
cretos y las únicas referencias 
que se tienen son los hallazgos de 
monedas romanas del siglo III. 
También se han hallado vigas vi
sigodas y epitafios árabes, que, 
sin embargo, no aportan dema
siado para conocer sus orígenes.

Con la Reconquista paso a de
pender de la Corona de Castilla, 
y en el año 1188 se hizo donación 
del rey Alfonso VIII a la santa 
iglesia de Toledo de los vasallos, 
solares y heredades con todo lo 
demás que tenía este rey en el 
Cueblo. Hacia 1650 se declaró li- 

re de vasallaje a Esquivias y en 
el 1768 se hizo villa.

Los monumentos con los que 
cuenta Esquivias son dos princi
palmente. Uno, la Casa de Cer
vantes, que fue propiedad de 
Alonso Quijada de Salazar, pa
riente de Catalina de Palacios y 
esposa del escritor, donde vivie
ron el matrimonio en la' planta 
baja. Esta fue declarada monu
mento histérico-artístico en el 
año 1971 a instancias del Ayun
tamiento del pueblo.

El otro monumento es la igle
sia parroquial, dedicada a Nues

tra Señora de la Asunción. El 
edificio se compone de una gran 
nave cuadrada, sostenida por 
cuatro columnas dóricas de pie
dra de Colmenar. En su interior 
se conserva una talla de la Virgen 
de la Buena Leche, obra de Alon
so Cano. Mide 88 centímetros de 
altura y data de principios del 
siglo XVII, escuela granadina, 
marcadamente idealista. Desta- 
cable es también la carta autó
grafa de Santa Teresa de Jesús, 
escrita en enero de 1576 desde 
Sevilla al padre Juan Bautista 
Rúbeo.

A éstos hay que añadir la ermi
ta de San Roque, que data de 
1602 y que conserva un bonito 
retablo barroco, y la de Santa 
Bárbara, que se construyó sobre 
las ruinas de la anterior. Asimis
mo se conserva en el pueblo un 
rollo o picota con la inscripción 
de 1768, como conmemoración 
del año en que fue declarada villa 
y la fuente de salud pública, 
construida en tiempos de Car
los III. Para finalizar, se pueden 
citar las casonas características, 
con grandes patios y portalones, 
y los monumentos de más recien
te construcción dedicados a Mi
guel de Cervantes y a Luis Astra- 
na Marín, ilustre cervantista, 
obra de Juan de Avalos.

Número de habitantes: 3.134.
Actividad económica: agrícola 

e industrial.
Extensión: 25,05 kilómetros 

cuadrados.
Corporación municipal: once 

concejales (siete Candidatos de la 
Democracia, incluido el alcalde y 
cuatro de UCD).

Nombela__________________________________ ._____________________ Corral de Almaguer---------------------------------------

La iglesia, muestra del gótico decadente
NOMBELA. Juan Jiménez Palacios.

Entre los monumentos más destacables con los que 
cuenta esta localidad toledana se encuentra la iglesia, 
muy espaciosa en su interior, pero poco artística. El 
arco del triunfo y sus dos colaterales correspondientes 
a las naves son semicirculares, apuntados y descansan 
en pilares de fábrica.

El coro, sito a los pies de la iglesia, carga sobre tres 
columnas de piedra de tipo rural. El antepecho de éste 
es de pino y tiene balaustre. Su arquitectura, de arte 
gótico decadente, data de principios del siglo XVI, 
siendo esta iglesia de Nuestra Señora de Nombela un 
buen ejemplo de templo rural toledano, dentro de su 
peculiar estilo. Aunque sufrió algunas reparaciones, 
particularmente en la segunda mitad del siglo XVI, 
conserva su antiguo carácter.

Agregada a la cabecera del templo se halla la sacris
tía grecorromana de sillería, mampostería y ladrillo, 
construida en el año 1595. Los alforjes o techos de 
pino de limios mahomares, con la cona aplicada, han 
desaparecido. Sin embargo, los importantes y verda
deramente artísticos son dos, de los que uno cubre la 
nave central de la iglesia y otro la nave mayor. Ambos 
son de planta octogonal y constan, como generalmente 
sus similares, de aímirete, alfardas, paños o chabados 
y estribados provistos de cuadrantes y reforzados por 
parejas de tirantes que descansan sobre zapatas.

La lacería muestra complicadas combinaciones geo
métricas dispuestas con gran maestría y bellamente 
ejecutadas. En el primer artesonado, más rico que el 
segundo, había también pifias colgantes y ambas que
daron sin pintar, conservando así el color natural de la 
madera. En las naves laterales hay, asimismo, otros 
trechos mucho más sencillos.

En cuanto a su interior, puede apreciarse la bonita 
carpintería de arte mudéjar, del siglo XVI, así como la 
cruz procesional, de plata blanca, reada y cincelada, 
de forma floronada. En su anverso ostenta, además del 
crucifijo, relieves de la Virgen, San Juan, la Magdale
na y otras labores de la época. En el reverso, el simbó
lico pelícano, los emblemas de los evangelistas y otros 
exomos de estilo. Tiene de altura un metro y cincuen
ta y dos centímetros, de orfebrería del Renacimiento 
y arte plateresco del siglo XVI. De regular ejecución, 
se ve que esta cruz, por el punzón, es obra toledana.

Portada gótica de la iglesia parroquial de Nom- 
bleda

El pie también de plata blanca, es del siglo XVII y de 
arte avanzado.

La iglesia de Nombela poseyó buenas alhajas, de las 
que la cruzes el último resto.

Además, este pueblo toledano cuenta, en la plaza de 
la Constitución, con un rollo de villa, que, arsenado 
con cuatro gradas, consta de gruesa columna toscana 
sobre cuyo capitel aparecen cuatro leones, rematando 
el monumento un sencillo templete. Al igual que la 
iglesia, su arquitectura es del Renacimiento y arte 
plateresco del siglo XVI.

No es segura la construcción 
del poliueportivo

CORRAL DE ALMAGUER. Carlos Martín-Fuertes

Desde luego no es la primera vez que derramamos tinta en este tema. 
Suponemos que no será tampoco la última. Es un tema que siempre 
hemos respetado, escabroso, pero interesante para todo el mundo, sea 
cual sea su edad y condición sociaK Hoy, por su importancia, vamos a 
dedicar este breve comentario para que a quien corresponda haga 
alguna reflexión.

Hace algunos años —no recor
damos si dos o tres—, nuestra re
cién estrenada Corporación muni
cipal aprobó la construcción de un 
polideportivo en nuestro pueblo. 
La idea nos pareció a todos buena 
y hasta necesaria y acorde con los 
tiempos actuales. Pero, hete aquí 
que el tiempo ha ido pasando; pri
mero se compraron los terrenos, se 
hicieron los vestuarios y se hizo el 
vaciado de la piscina. Por cierto, 
ésta iba a ser olímpica. Todo un 
gran acontecimiento. Hoy, cuando 
el verano camina ya hacia el paso 
del ecuador, en los terrenos que se 
adquirieron sólo hay eso: unos ves
tuarios sin acabar y el vaciado de 
la piscina.

Se habló a comienzos del pre
sente año que se pretendía hacer al 
menos la piscina, para que el pue
blo pudiera bañarse. Incluso se 
pensó como fecha idónea para su 
apertura las fiestas patronales de 
mayo. Pero, ya decimos, principios 
de agosto y nada. Y lo que puede 
ser peor, no se ven atisbos ni incen
tivos que espoleen el relanzamien
to de las obras. Por lo visto, se 
acabó el dinero.

Nosotros desde aquí pensamos 
en dos puntos e interrogantes: uno, 
Ja construcción, del poliderportivo

para una población de siete mil ha
bitantes es necesaria, máxime 
cuando se trata de un pueblo ca
rente de otros servicios primarios e 
importantes. La juventud, sobre 
todo, lo necesita. Dos, la Corpora
ción actual, si es que llegan a fina
lizar su legislatura, no llegará al 
verano próximo. ¿Serán los nuevos 
representantes que entren los que 
carguen con el entuerto de hacer
lo? Mucho nos tememos que nos 
plantaríamos en el verano del 83 y 
no habría ni piscina. Entonces, 
¿qué pasará? Lo más lógico es que 
entrásemos en una fase muerta y 
llegaríamos al estancamiento.

No obstante, y para acabar, se 
me ocurre hacer una pregunta a los 
actuales mandatarios por si la juz
gan interesante y realizable. ¿Por 
qué, ahora que aún hay tiempo, no 
se pide un crédito suplementario y 
se continúan las obras? No hay du
da de que si así fuese pasarían dig-, 
namente a la historia local y serían 
bien recordados. Quizá no sea tan 
fácil, pero merece la pena intentar
lo. Sabemos de buena tinta que el 
endeudamiento actual de nuestro 
Ayuntamiento está al 20 por 100 
de su capacidad. No es tanto. Nun
ca, además, serían criticados por 
tan buenas obras.
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__ Toledo, hoy------
• "EXPOSICIONES

• Santo Domingo el Antiguo. (Plaza 
de Santa Leocadia, 1.)—Museo con- 
ventuaí. Laborables, de 11 a 13,30 y 
de 16 a 19 horas.
«Galería Selección. (Puerta Llana, 
14.)— Exposición de pintura de 
Guerrero Malagón e hijos. Enrique 
Vera y Rodríguez Andráde. Labora
bles, 10 a 14 y de 16 a 20 horas.
NOVES
• Presentación de la III Muestra Cul
tural-
NAVA DE RICOMALILLO 
ALAS 1*
• Maratón popular.
A LAS 23:

- ■ • fnangnracióa oficial de las fiestas 
y presentación del programa, segui
do de la actuación del grupo de coros 
y danzas de Mora de Toledo y el 
conjunto folk de esta localidad.
LAGARTERA
A LAS 12:
• Iglesia parroquial.— Celebración 
eucarística, seguida de la procesión.
A LAS 22:
• Verbena popular, amenizada por la 
orquesta Mandingo.

Farmacias
TOLEDO

María del Rosario Sancho Ber
nard.— Real del Arrabal, 16 (hasta 
las diez).

Marina Kress Voltz.— Calle Bri- 
ve, 4 (toda la noche).

Talavera
Maria Josefa Gutiérrez Fernán

dez.— Plaza Poeta Jiménez de Cas
tro, 1. Teléfono 804652 (hasta las 
diez).

Juan María Martínez Mantero- 
la.— Peliña San Miguel, 39. Teléfo
no 800174 (toda la noche).

------Cartelera
Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 

7. Teléfono 221623.) A las 17,30, 
19,15, 20,45, 22,30: «La venganza de 
la Pantera Rosa», por Peter Sellers. 
Todos los públicos.

Teatro ae Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970.) A las 17,30 y 
20/10: «Quo Vadis?» Todos los públi
cos.

Horario 
del Toledo 

monurriental
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.—
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.—

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

____ El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS FACI
LITADOS POR EL OBSERVATO

RIO
Temperatura máxima, 34,5 gra

dos a las 17 horas.
Temperatura mínima, 17,8 gra

dos a las 8,30 horas.
Temperatura a las 14 horas: 31,5 

grados.
Humedad relativa del aire, 47 

por 100.
Presión atmosférica del aire:

718,7 milímetros.
Eli cielo ha estado despejado todo 

el día. Vientos de componente oeste.
DATOS ASTRONOMICOS

El sol sale a las 7,18 horas y se 
pone a las 21,26.

Crepúsculo solar, 29 minutos.
La luna sale a las 22,28 y se pone 

a las 8,29.
Fase lunar: entre luna llena y 

cuarto menguante.

^Horario de trenes
Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 

8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 TÁj, 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Cupón pro ciegos

Número premiado ayer

871

Nacimientos
TOLEDO

Nacimientos.— Iván, hijo de Fé
lix Martínez y María Soledad Ro
dríguez; Estela, hija de Alejandro 
Sánchez y María Sagrario Villarino; 
María de las Virtudes, hija de Ma
riano García y Virtudes Garriche;

 Horarios  
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9,13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos). i

Madrid-Toledo '

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).

T oledo-T alavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

T alavera-T oledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos).

T alavera-Madrid

5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 
14, 17, 19,30.

María de la Concepción, hija de 
Ailolfo Cordero y María de la Con
cepción Hernández; Roberto, hijo 
de Rufino Alonso y María -Isabel 
Fernández Rodán; Javier, hijo de 
Manuel García y Esperanza Villa- 
luenga; Mirian, hija de Pablo Fer- 
nanz y María del Carmen Benítez.

Teléfonos  
útiles

TOLEDO
Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de PoUcía: 22 14 01 y 

091.
PoUcía Maaiclpal: 22 34 87.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil 22 5900.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roía: 22 29 00. 
Renfe 2212 72.
Aatobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00. 
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Batano: 2211 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 

22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
PoUcía Muncinah 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe 80 13 88.

deportes toledo

Vuelta a Toledo: Las etapas, una a una (1)

Villacañas-Villacañas, un recorrido 
para los hombres del llano

El próximo día 11 de agosto, y con la presentación 
de equipos y directores de las escuadras, dará co
mienzo la XVII Vuelta Ciclista a Toledo. Y ante este 
acontecimiento, YA de Toledo ha pensado en hacer 
una disección de lo que pueden ser todas y cada una 
de las etapas de uno de los eventos deportivos más

importantes de nuestra provincia y de nuestra re
gión.

Hoy vamos a comenzar con la primera etapa, que 
se disputará el día 12 y tendrá su punto de partida 
en ViUacañas, lugar donde también se producirá la 
llegada.

Desde las ocho de la mañana 
de la fecha indicada, la plaza de 
España se vestirá de fiesta para 
ser el primer escenario de esta 
edición de la carrera internacio
nal, de la que han salido muchos 
corredores que hoy son grandes 
figuras del ciclismo nacional e in
ternacional. A las ocho y media 
de la mañana se efectuará el con
trol de firmas, y a las nueve, la 
serpiente multicolor comenzará a 
rociar por las carreteras toleda
nas. La primera etapa tiene un 
recorrido de 127 kilómetros y 
unas características que se ajus
tan a los rodadores. La única di
ficultad montañosa que tiene la 
etapa se centra en el kilómetro 14 
de la etapa, con el alto del Rome
ral, de tercera categoría, muy 
pronto para que se produzca una 
escapada de los escaladores natos 

^ puedan llegar a la meta con 
ventaja. Parece, pues, que no es 
una etapa propicia para decidir 
el desenlace de la carrera, aunque

en ciclismo no se pueden aventu
rar pronósticos «a priori».

Sin emoargo, este recorrido 
tiene cuatro metas volantes, que

KILOMETRAJE

TOTAL FAICIAL

pueden ser un buen aliciente
El recorrido tendrá una media 

horaria de 39 kilómetros y la ruta 
será la siguiente:

HOXAX1O 
mvwroRECORRIDO

co 00 VILLACAÑAS................................. 9-00-00
11 11 Lillo.................................................. 9-16-52
14 3 P.M. 3? Alto del Romeral........................... 9-21-28
21 7 El Romeral...................................... 9-32-12
28 7 Tembleque...................................... 9-42-56
46 18 ViUacañas....................................... 10-00-32
56 10 M.V. Villa de Don Fadrique................. 10-15-52
65 9 M.V. La Puebla de Almoradiel ........... 10-29-C0
71 6 Quintanar de la Orden ............... 10-38-12
78 7 Miguel Esteban ............................. 10-48-56
92 14 M.V. Quero................................................ 11-10-24

106 14 M.V. Villafranca de los Caballeros .... 11-31-52
127 21 VILLACAÑAS ... ........................... 12-04-04

El cuadro de honor_______________________________ ___________

EDICION VENCEDOR REGULARIDAD MONTAÑA METAS VOLANTES EQUIPOS

1966 I Enrique Cifuentes J. L Uribtzubia Gabriel Mulet Javier Otada G. O. Askar

1967 II Agustín T amames Agustín T amames J. 1. Abflleira Andrés Gandanas G. 0. Kas de Vitoria

1968 III Manuel Sánchez Muñoz Francisco Pérez Andrés Oliva Sánchez Francisco Granell G. 0. La Casera-Baht.

1969 IV José Antonio Pontón José Antonio Pontón Miguel A. García Damaso Torres G. D. La Casera-Bahl,

1970 V Félix González Antonio Abad Andrés Oliva Sánchez Carlos JoveHar G. O. La Casera-Baht.

1971 VI José Luis Viejo Tomás Nislal José Luts Viejo Jesús López Carnl G D La Casera 8ah(.

1972 Vil Jacques Marquette Jesús López Carril Francisco Lu>s Esclape Jacques Marquelte Barcelona-Montz

1973 VIII Stanisiaw Szozda Stanisiaw Szozda Stanisiaw Szozda Jesús López Carnl Selección de Holanda

1974 IX Stanisiaw Szozda Stanisiaw Szozda José Nazábal Matus-ak (Polonia) Selección de Polonia

...1975 X Jesús López Carril A. López del Alamo Bernard Vallet Fehx Pérez Moreno G O. La Casera-Baht.

1976 XI Bernard Rey Sergio Colotli Alejandro Carralero Mano Caldara G. 0. La Casera-Baht.

1977 XII Anastasio Greciano José Andreu Regís Roquetta José Andreu Rabadán G. D Teka

1978 XIII Angel Camarillo Angel Camarillo Salvador Jarque Jesús Hintesto Spnntet Club Niza

1979 XIV Angel Ocaña Juan J. Verdú Juan L Juárez José Mana González G. D. Molmer-Vereco

1980 XV Juan José Cubillo Regís Roquetta Jesús Hmiesto Mariano Bayón Otero-Fueniabrada

1981 XVI J. Gerard Poirot J. Luis Navarro ' - Carmelo Figúeroa • ' Carmelo Ftgueroa Caja Rural

Casi están terminadas las obras

En septiembre se inaugura 
el polideportivo municipal

Prácticamente están terminadas las obras del polideportivo municipal, 
de las que se encargó la empresa Marugán hace un año, en que le fueran 
adjudicadas las labores por el Ayuntamiento. No se han podido cumplir 
exactamente todos los plazos, pero por fin podemos dar la noticia.

«El arquitecto —dice el diputado de Deportes, Francisco de la Poza, 
que nos atendió, pese a estar de vacaciones— me informó que casi todo 
estaba ya terminado.» Faltan, sin embargo, los retoques finales, y ya es 
el Ayuntamiento, no la Diputación, quien tiene que poner manos a la 
obra.

Hablamos,ahora con el concejal de Deportes, un concejal atleta, Fer
nández Gaitán, que nos explica todo el proceso.

—Fue el verano pasado cuando el Ayuntamiento aprobó el proyecto 
después de muchas presiones por parte ae los atletas. Con el gran índice 
de practicantes de este deporte en Toledo no existía ninguna instalación 
pública,en toda la provincia y había que llenar este vacío. El Ayuntamien
to cedió, pues, los terrenos, comprometiéndose a plantar el césped en 
cuanto estuvieran terminadas las obras.

—Prácticamente finiquitadas, es lo que debe hacerse ahora. Pero ¿no 
podría haberse plantado antes?

—No, sobre todo por razones obvias de seguridad, ya que mientras se 
trabajaba pasaban tractores y grúas, que lo hubieran destrozado. Además, 
siempre hay que contar con pequeños retrasos: que si una barandilla, que 
si esto o lo otro... En invierno se perdió un mes por culpa de estos 
problemas.

—¿Cuál ha sido el reparto de responsabilidades para la construcción 
del polideportivo?

—El Ayuntamiento aprobó la idea y adjudicó las obras a Marugán. 
Marugán contrató a su vez a Lozoya, que se encarga de la adecuación, el 
drenaje, etc. Se cedió el terreno y nos comprometimos a plantar el césped. 
Desde entonces, la revisión de obras quedó en manos ae la Diputación, 
aunque yo voy frecuentemente al polideportivo, ya que me interesa muy 
personalmente la evolución del proyecto.

Para septiembre, la inauguración

No las tenía todas consigo nuestro concejal atleta con respecto a la 
fecha probable de apertura de las instalaciones, «aunque ojalá que fuera 
mañana» (hoy para los lectores). Francisco de la Poca sí tiene, sin embar^ 
go, fundadas esperanzas de que septiembre —o a más tardar, octubre- 
sea el mes tan anhelado por los atletas y aficionados.

—Tenemos la intención —nos dice ilusionado el diputado— de organi
zar para septiembre una competición o mitin interesante, en el que 
participarían todos aquellos atletas de la provincia que obtengan buenas 
marcas hasta entonces.

Nos falta concretar algo tan importante como es la cuestión económica. 
Volvemos al Ayuntamiento y a su concejal para que diga a los lectores de 
YA cuánto dinero ha hecho falta para el montaje total de la instalación.

—Sólo puedo darte cifras aproximadas y no oficialmente, ya que no 
quiero quemarme la mano. El presupuesto inicial fue de veinte millones 
ae pesetas, pero con ese dinero no se podía hacer más que una pista 
discretísima de seis calles. Así que tuvimos que ampliar el presupuesto 
pidiendo ayuda al Consejo Superior de Deportes, que nos concedió otros 
cuatro millones más.

—Y ya tenemos la pista de ocho calles.
—Sí; una pista oficial en la que podrán ser organizados mítines impor

tantes que tengan un interés nacional.
La Diputación Provincial también ha participado en el presupuesto, 

añadiendo 12 millones más para muros de contención, drenaje, vestuarios 
y gradas.

Nuestro deseo, ahora que tenemos ya a tiro de piedra el flamante 
polideportivo terminado, es que sea un gran servicio a nuestros atletas, 
que no encuentre nadie ni una pega para nacer buen uso de las instalacio
nes, además de que la organización de un buen acontecimiento atlético 
para septiembre, tal y como nos lo anunciaba Paco de la Poza, no sea un 
bonito v frustrante sueño.

Fernando LLAMAS
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Pagés, un líder para el Toledo

«Si me considerase fijo, caería 
en la comodidad»

El Toledo, a lo largo de estos meses estivales, ha 
tratado, dentro de su programa de austeridad, de con
seguir a los mejores jugadores provinciales. Y dentro 
de estos futbolistas de élite que se pasean por los 
campos de la regional es Rafael Pagés Fraguas, Pagés 
simplemente para los seguidores del espectáculo que 
más gente congrega en el mundo. Sus comienzos en el 
fútbol los pasé en el Baeza, donde el preparador era el

actual entrenador de los juveniles del Toledo. El resto 
ya sólo tiene el nombre del Santa Bárbara, equipo 
donde se hizo jugador y donde aprendió todo lo que hoy 
demuestra en el campo. Dentro de este período hay que 
hacer el paréntesis de su paso por el Toledo en la época 
en que la normativa de los sub-20 encontraba su pleno 
apogeo.

Sin embargo, desde que se pre
sentó para hacer la pretemporada 
con el Toledo, Pages se ha visto 
envuelto en la polémica entre los 
dos clubs de la capital que se dis
putan sus servicios.

Rafael Pagés aún no ha firmado 
por el Toledo, a pesar de que Félix 
Rodríguez del Castillo ha puesto la 
ficha a su disposición. Y por el otro 
lado, Leonardo Magaz, el presiden
te del Santa Bárbara, se mostró 
sorprendido cuando le vio en la 
presentación del Toledo. De otra 
parte, él quiere cursar sus estudios 
en el INEF.en Madrid, lo que pue

El centrocampista aún no ha firmado con 
el club, a pesar de que el presidente le ha 

puesto la ficha a su disposición

de que le impida hacer los princi
pios de temporada con el Toledo. 
Para discernir estos puntos que 
marcarán su futuro futbolístico 
mantuvimos con él la siguiente en
trevista:

—¿Cómo está la situación actual 
respecto de tu fichaje.por el Tole
do?

—Yo tengo la ficha del Toledo a 
mi disposición, pero estoy esperan
do a ver si se soluciona el asunto 
del INEF, y hasta octubre no voy a 
poder arreglar nada de teste tema. 
Por ello creo que tendré que deci
dir lo que voy a hacer antes del 
trofeo de ferias.

—¿Estás más cerca del Toledo 
que del Santa Bárbara?

—La cosa pienso que ahora está 

más clara, siempre que en el Tole
do cumplan lo que prometen.

—Dicen en Santa Bárbara que 
te vas por dinero.

—Yo sólo pido una compensa
ción para que el fútbol me ayude a 
costear mis estudios; ademas que 
creo que, si me dan lo que prome
ten, la cifra será satisfactoria.

—¿Qué vas a ganar en el Tole
do?

—Voy a tener 150.000 pesetas 
en concepto de ficha, más una can
tidad de 50.000 pesetas por despla
zamientos.

—¿Qué te ofrecía el Santa Bár
bara?

—Una tercera parte de lo que 
me ha prometido el Toledo, por lo 
que prácticamente descarto jugar 
en mi antiguo equipo, aunque ha
brá que esperar a ver cómo proce
de la directiva del Toledo.

—¿Qué más ventajas te ofrece el 
equipo verdiblanco?

—Tiene un gran punto a favor, 
ya que si voy a estudiar a Madrid, 
al haber otros jugadores del club 
que viven allí, podré venir a entre
nar con ellos. Con esto el Toledo 
tendrá que hacer un menor dispen
dio económico.

—Sin embargo, desconfías de las 
promesas de la directiva.

—Sí, porque el Toledo no tiene 
fama de ser un gran pagador, y ésa 
es una de las razones por las que 
no he firmado todavía,aunque yo 
confío en la sinceridad de las per
sonas.

—Si juegas en el Toledo, ¿te 
consideras uno de los fijos?

—No, porque si me considerase 
seguro en las alineaciones, caería 
en la comodidad.

—Se comenta que eres el juga
dor con más clase del equipo.

—Pienso que no. Creo que en la 
plantilla hay gente con mejores 
condiciones que yo.

—¿Qué opinas sobre la posibili
dad ae ascender?

—No conozco a los demás equi
pos, pero tenemos un entrenador 
que sabe lo que se trae entre ma
nos.

—¿Cómo ves el centro del cam
po del Toledo?

—Es una de las líneas donde 
hay más gente de categoría, como 
Lozano, con el que yo he jugado en 
el Santa Bárbara.

—Sin embargo, Marcial García 
Arroyo dice que hace falta un hom
bre para cubrir esa demarcación.

—Sí, quizá se necesite un hom
bre con experiencia contrastada 
para dirigir el equipo, para mandar 
en la zona ancha.

—¿Ese hombre puede ser Pa
gés?

—Pienso que estoy capacitado 
para hacerlo, pero mi problema es 
que me desmoralizo con facilidad. 
En cuanto fallo los dos primeros 
pases ya no doy una a derechas.

Pagés

—La gente dice que eres frío en 
el campo.

—Creo que soy calculador, cere
bral, pero no frío. Hay veces en que 
también lucho para el equipo.

—El nuevo entrenador pide co
raje a los jugadores. ¿Está capaci
tado Pagés para cumplir con esta 
consigna?

—Creo que sí, porque para lu
char los noventa minutos lo prime
ro que hay que tener es prepara
ción físia y yo la tengo.

—¿Son suficientes tres entrena
mientos a la semana?

—Sí, porque lo importante es 
jugar bien y tener suerte.

—¿Conoces a la actual Junta di
rectiva?

—Prácticamente no, pero me 
gustaría conocerles a fondo.

—¿Qué tipo de fútbol es el más 
eficaz en Primera Regional Prefe
rente?

—Sin duda alguna, el que se ba
sa en la fortaleza física.

—¿Qué recuerdo guardas del 
Santa Bárbara?

—Muy bueno. Allí dejo muchos •' 
amigos, no sólo compañeros de 
equipo.

—¿Eras el líder del equipo de la 
fábrica de armas?

—No, allí había grandes jugado
res. Yo no tengo espíritu de líder; 
me contento con que se hable bien 
de lo que hago.

—¿Has aprendido algo de los 
entrenadores que has tenido?

—Siempre se aprende algo de 

cada uno; todos te dan unas ense
ñanzas para andar por el fútbol.

—¿Cuál ha sido el mejor?
—Creo que Felipe Tello es el 

que más me ha enseñado hasta 
ahora.

—¿Qué opinas del grupo en que 
se ha encuadrado al Santa Bárbara 
esta temporada?

—Según me ha contado Tello, 
que es un maestro en esto de las 
estadísticas, ha sido una verdadera 
cacicada de la Federación Castella
na.

—¿Qué es lo mejor y lo peor del 
fútbol?

—Lo mejor, ver una afición sa
tisfecha por un buen resultado; lo 
peor, lo intereses creados y algunos 
directivos.

—Pagés, dime un deseo.
—Ser útil al Toledo y que todas 

las aspiraciones del entrenador y 
de la directiva se cumplan.

—¿Hasta dónde piensas llegar 
en el fútbol?

—No me lo he planteado, por
que creo que mi futuro no esta en 
el fútbol, ya que juego porque me 
gusta y nada más.

No cabe duda que el Toledo ha 
realizado un gran fichaje. Aunque 
él, por modestia, no lo reconozca 
sera uno de los pilares del equipo, 
con los que Marcial García Arroyo 
debe contar a la hora de afrontar 
esa difícil meta del ascenso. A par
tir de ahora sólo resta esperar a 
que se solventen los problemas y 
Rafael Pagés pueda brindar mu
chas satisfacciones a la sufrida afi
ción toledana.

Luis NIETO

fii Mazarambroz, del 7 al 14

Cuatro equipos 
(Esputarán d Trofeo 
de Ferias 82

El Club Deportivo Mazaram- 
broz organiza para las fiestas de 
esta localidad el Trofeo de Fe
rias 82, con la participación de 
tres equipos ae la provincia, 
además del club local.

El día 7, sábado, se inaugura 
el torneo con el encuentro 
CD Pulgar-CD Ventas. El do
mingo, el Mazarambroz se en
frentará al CD Layos, decidién
dose entonces los dos equipos 
finalistas, que jugarán el aía 14, 
víspera en honor de la Virgen 
del Sagrario. El grupo de «ma- 
jorettes» de Gálvez amenizará 
este encuentro final.

Ni que decir tiene que todos 
los encuentros se disputarán en 
el campo del Mazarambroz, y la 
hora será las seis y media de la 
tarde. Entidades comerciales 
han donado distintos trofeos 
para premiar lo más destacado 
ae esta feria futbolística. Ya les 
tendremos informados de todo 
lo que suceda en el trofeo. Sólo 
resta desear que gane el mejor.

Jesús MARTIN

—Atletismo-------------------------------------------------

De la Cruz, con 22-8, 
batió el récord 
provincial en 200 metros

Se presentó el C. D. Sonseca
Juventud e ilusión serán sus armas principales para 

conseguir el ascenso

de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, teléfono 
806216. Administración, 
teléfono 801887.

Con un tiempo de 22-8 en la 
prueba de 200 metros lisos, el tole
dano Antonio de la Cruz batió el 
récord provincial de esta modali
dad durante el transcurso del últi
mo control de atletismo, celebrado 
en las pistas del madrileño estadio 
de Vallehermoso y organizado por 
la Federación Madrileña. Antonio 
de la Cruz entró en tercera posi
ción en la carrera, siendo superado 
solamente por Gascón y Eguema.

En cuanto a las féminas, partici
paron María del Pino Velázquez y 
Mercedes Campos, que fueron se
gunda y tercera, respectivamente, 
en la prueba de 200 metros libres, 
que ganó, en apretada pugna, It- 
cíar Díaz. Tanto María del Pino 
Velázquez, con sus 26-6, como 
Mercedes Cano, con sus 27-2, igua
laron sus mejores marcas. En 800 
metros, Mana José Martín realizó 
un tiempo de 2-30-1, y Sagrario del 
Valle hizo 2-33-9, tiempos más 
bien mediocres, muy alejados de 
sus verdaderas posibilidades.

Los cadetes tuvieron una buena 
actuación en conjunto, ya que Car
men Cano fue primera, con el nada 
despreciable tiempo de 11-1. En 
hombres, las marcas fueron de 41-7 
para José Luis Torres, en 3.000 
metros lisos, mientras que en la 
misma modalidad Benito Seguido 
hizo 41-9; Fernando González, 
42-9; Raimundo Vidal, 45-3, y Al
berto Pinto, con 46-1. Todos ellos 
mejoraron sus marcas anteriores. 
En lanzamiento de jabalina, Eloy 
González Medina realizó un lanza
miento de 49,82 metros, que puede 
considerarse como aceptable, 
mientras que Francisco Gómez 
lanzó el peso a una distancia de

De la Cruz
9,24, marca que debe superar con 
creces.

Por último, señalar que en los 
Campeonatos de España de Atle
tismo absolutos estarán presentes 
tres atletas toledanos. Luis Sastre 
y Ricardo Ortega correrán los 5.000 
metros, con buenas posibilidades 
de llegar a la final, mientras que 
María del Pino Velázquez partici
pará en 800 metros, aunque sus po
sibilidades de llegar a la final son 
menores que las ae los atletas mas
culinos. No obstante, y por su ju
ventud, se puede esperar que so
brepasen sus marcas personales.

El pasado domingo, doscientos cincuenta aficionados presenciaron las 
primeras carreras de la cantera sonsecana en esta temporada: juventud en 
sus jugadores, la mayoría procedentes de la cantera local; gran ilusión y 
una meta común en todos: el ascenso de categoría.

Como han sido muchos los años que le ha costado al C. D. Sonseca 
sacar el fruto de la promoción constante que ha volcado en su cantera, 
su presidente, Juan Martín Galán, dejó claro y patente que ningún equipo 
que no reúna las condiciones mínimamente exigibles (mayor categoría, 
buenas condiciones, etc.) van a aspirar a ningún jugador sonsecano. Se 
sintió muy optimista con respecto a las posibilidades del equipo y mostró 
su enorme satisfacción por enfrentarse al Talavera en las ferias toledanas, 
a pesar de ser el equipo más fuerte, «y precisamente por esto», matizó el 
presidente.

Estos son los componentes de la plantilla:
Entrenador: Carlos Barroso Rubio.
Porteros: Luis y Manuel.
Defensas: Flores, Ochoa, David, Jorge, Faustino y Miguel.
Centrocampistas: Javi, Juli, Pedro, Durán y Pablo.
Delanteros: Roa, Pepe, Teófilo, Jesús, Esteban, Torres y De la Fe.
Veinte hombres con un entrenador estupendo, preparados a comerse el 

mundo y henchidos de ilusión para llegar a la meta que ha quedado 
reiterada en este artículo: el salto a la preferente.

J. F. M. AYUSO

C. D. Sonseca
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Del laboratorio suministrador, además de una visita especial del representante

Médicos de la residencia recibieron estudios 
sobre la no peligrosidad del Bexopron

El Bexopron, antirreumático que, al parecer, ha producido 61 muer
tos y 3.5H en Inglaterra por su ingestión, era bastante usado en Toledo, 
según ana encuesta realizada en las oficinas de farmacia de la capital. 
YA de Toledo ha podido saber algo más: hace cosa de un mes, en la

residencia de Toledo se recibió una carta de los laboratorios Lilly 
Indiana, encargados de la comercialización en España, desmintiendo 
que el Bexopron fuera nocivo para la salud. Es más, en el escrito se 
decía que todo formaba parte de una campaña de difamación-

Un médico titular de la resi
dencia sanitaria Virgen de la Sa
lud nos confirmaba la veracidad 
de lo recogido más arriba. <En el 
servicio de traumatología recibi
mos una circular de los laborato
rios Lilly, incluso vino a vernos el 
representante de la empresa», 
nos decía nuestro interlocutor, 
que prefirió omitir su nombre 
por causas personales. El repre
sentante, en su visita, que se pro
dujo hace un mes o algo más, ase
guró insistentemente que el Be
xopron no era malo y que su me- 
dicamentación no era nociva. 
Previamente, en las cartas que se 
recibieron en la residencia remi
tidas por Lilly Indiana se adjun
taban una serie de trabajos pu
blicados en diferentes revistas, 
estimando que el medicamento 
se podía recetar y era bueno. 
«Mas o menos nos vinieron a de
cir que la publicidad hecha en 
algunos países contra el Bexo
pron formaba parte de una cam
paña orquestada por intereses de 
otra empresa», añadía nuestro in
terlocutor. Concretamente él, se
gún nos dijo, no solía utilizar este 
medicamento porque- tenía más 
fe en otros productos.-Sin embar
go, en el servicio de traumatolo
gía de la residencia sanitaria de 
Toledo no existía ninguna orden 
prohibiendo la aplicación del Be
xopron, pues como suele ser nor
ma en casi todos los hospitales se 
deja a cada doctor que utilice a 
su libre albedrío el medicamento 
que considera más conveniente, 

Deambular por Toledo

El viejo y el cochecito de bebé
• Deambulando por Toledo te puedes encontrar cualquier cosa. Sobre todo, 
extranjeros y extranjeras, que uno por ser del sexo contrario es en lo que 
más se fija. Pero ayer nos sorprendió una imagen fuera de lo común: un 
señor, de unos ochenta años, empujaba con cariño un carricoche de bebé. 
Iba sólo y caminaba tranquilamente, como saboreando a cada paso la 
belleza histórica del centro de la ciudad. Apresuramos un poco el paso para 
adelantarlo y contemplar de cerca la conmovedora imagen de las dos 
edades hermanas, porque la infancia y la vejez son coincidentes en tantas 
cosas. Y cuál sería nuestra sorpresa cuando en vez de un niño vimos que 
el anciano transportaba tres garrafillas de vino en el cochecillo. Ya se 
sabe: el vino con moderación hace menos daño que un bebé llorón.
• Lo de los autobuses no tiene enmienda. Si hablamos del transporte 
interurbano vemos que la guerra desatada entre las empresas de viajeros 
y el Ayuntamiento de Toledo se ha solucionado, dejando las cosas más o 
menos como estaban: en vez de aparcar los autocares en la calle contigua 
al ambulatorio, lo hacen enfrente o un poco más lejos, haciendo el Ayunta
miento la vista gorda, que es un modo de echar fuera de banda problemas. 
Si nos referimos a los vehículos de transporte urbano los automovilistas 
deben sufrir diariamente un incumplimiento que ocasiona un permanente 
peligro de colisión: los autobuses no se detenían para coger a los sufridos 
viajeros —que a veces han de esperar más de media hora— en el espacio 
dispuesto junto a la acera. Haciendo caso omiso a la señalización se sitúan 
muchas veces casi en medio de la calle, obstaculizando el paso a los 
vehículos que vienen detrás. Ayer, por ejemplo, pudimos comprobarlo en 
el microbús TO-5321-F. Ya en cierta ocasión el delegado de Tráfico en el 
municipio, Juan José Pina, nos dijo que estaba dispuesto a acabar con esto.

La intención de estas ayudas es 
la creación de puestos de trabajo, 
por lo que no es posible acudir a 
estas ayudas si el aumento de em
pleo no está garantizado. De las 
mismas se pueden beneficiar todos 
los sectores económicos y están 
abiertas, incluso, a empresas de es
te tipo que puedan formar empre
sarios autónomos y jóvenes traba
jadores. De la importancia de estas 
ayudas es un claro exponente el 
hecho de que la Junta haya com
prometido en esta acción más del 
12 por 100 de sus ingresos anuales 
ordinarios.

Los socialistas toledanos concretarán 
hoy la campaña electoral

La comisión ejectiva provincial del PSOE tiene 
previsto celebrar, hoy por la tarde una importante 
reunión, con un único punto en el orden del día: la 
preparación de las elecciones. En el encuentro so
cialista de hoy puede también concretarse el tono 
de la campaña a realizar en la provincia.

El secretario provincial del PSOE de Toledo, 
Jesús Fuentes Lázaro, se mostraba ayer parco en 
palabras «porque no puedo adelantar algo que ha de 
decidir mañana (refiriéndose a hoy) el comité ejecu
tivo provincial». No obstante, pudimos sacarle que 
en el encuentro socialista, que comenzará a las seis 
de la tarde en la sede del partido, de la calle de 
Ocaña, se hablará largo y tendido de las elecciones 
en general, y muy en particular de las elecciones 
generales, ya en puertas. En este sentido es opinión 
del señor Fuentes Lázaro, que pueden celebrarse en 
el mes de octubre, aunque el propio Alfonso Guerra 
las pida para el mes que viene, en septiembre.

De la reunión de hoy, considerada como atípica

o anormal, por celebrarse en el mes vacacional de 
agosto, saldrá el plan de acción del PSOE de Toledo 
en la campaña electoral. Es muy probable que los 
socialistas toledanos intensifiquen su actividad de 
aproximación, con sus posibles electores, durante el 
mes de septiembre. Como a nivel nacional, los socia
listas toledanos incidirán en su programa en las 
soluciones al desempleo, en la reforma de la Admi
nistración, teniendo muy en cuenta el tema de las 
incompatibilidades, y en mejorar los servicios socia
les, como es el caso de la situación de las pensiones 
para minusválidos y tercera edad, en la sanidad 
provincial, en la Seguridad Social, en el aspecto 
educativo...

También se hablará del tono de la campaña, 
aunque parece improbable que se concrete en uno 
u otro sentido. En la reunión del comité ejecutivo 
únicamente estarán' presentes los miembros del 
mismo y no se espera la asitencia -de representantes 
de Madrid.

salvo cuando hay indicios claros 
de su peligrosidad, como ahora 
ocurre con este antirreumático. 
Según ha podido saber YA de To
ledo, los representantes del pro
ducto lo aconsejaban como una 
especie de panacea para los pro
blemas de artrosis, como antiin
flamatorio...

Se consumía mucho

Y de la buena aceptación que 
en los ambientes médicos había 
tenido el Bexopron obtuvimos en 
el día de ayer claros indicios en la 
encuesta realizada en oficinas de 
farmacia de la capital. Todas las 
farmacias con las que hablamos 
aseguraron que vendían el fárma
co y más del 90 por 100 de las 
mismas manifestaron que en 
unas cantidades importantes. 
Así, por ejemplo, en la oficina de 
farmacia del licenciado Díaz San- 
tafé, situada en la avenida de Si
mancas, nos dijeron lo siguiente: 
«Se ha vendido con frecuencia. 
No obstante, en las últimas se
manas parece ser que ha remitido 
algo debido a una campaña apa
recida en ciertas revistas especia
lizadas que daban cuenta de la 
peligrosidad del Bexopron.» 
Nuestro interlocutor manifesta
ba a este diario que él creía recor
dar que en la revista «Defensa del 
Consumidor» se había publicado 
algo de esto, aunque no estaba 
seguro de ello. «De lo que no ten
go la menor duda es que hemos 

comentado en la farmacia del pe
ligro hipotético que en ciertas re
vistas se decía que entrañaba el 
Bexopron», añadía el encargado 
de la farmacia. En esta oficina 
detectaron un «boom» de expedi
ciones poco después de llegar el 
producto a España, hasta tal 
punto que llegó a situarlo en la 
cabeza de los antirreumáticos, 
junto con el Vetedol y el Sulim- 
dal.

En la farmacia de A. Martín, 
situada en la calle Tornerías, nos 
informaron que hasta hace unos 
días tenían Bexopron, pero que 
en la última semana no les ha
bían enviado nuevas unidades. El 
encargado de la farmacia Jimé
nez, ubicada en Cardenal Loren- 
zana, aseguraba a este diario que 
se vendía algo y le quedaba un 
frasco para devolverlo al labora
torio suministrador. Idénticas 
respuestas obtuvimos en otras 
oficinas de farmacia, como la de 
Marina Kess. El encargado ex
presaba a YA de Toledo que se 
comercializaba bastante, lo cual 
es normal en una ciudad como 
Toledo donde el reúma es una 
enfermedad frecuente.

Movilización general

Lo que no hemos podido saber 
es el número de unidades comer
cializadas en la provincia de To
ledo. En la Inspección de Farma
cia, dependiente de la Dirección 
de Salud, órgano ya de la Junta 

La Junta de Comunidades de G «•II
flill

La Mancha destina el 12 por 100 
de sus ingresos a crear puestos de trabajo

La Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha ha establecido, 
para las cooperativas y sociedades laborales de la región, ayudas 
tendentes a estimular la creación de estas sociedades de puestos de 
trabajo por un importe máximo de 24 millones de pesetas. La dirección 
y coordinación de las mismas está encargada al Departamento de 
Trabajo de la Junta, en colaboración con los de Agricultura, Industria 
y Comercio.

preautonómica, no nos propor
cionaron este dato.

Durante la mañana de ayer 
hubo movilización general en los 
órganos relacionados con la sani
dad y con los medicamentos. Pe
se a haber transferencias en este 
asunto, ha sido la Dirección Pro
vincial de Sanidad y Consumo la 
que se encargó ayer por la maña
na de enviar telegramas a los co
legios farmacéuticos y médicos, a 
los establecimientos de 
distribución de fármacos, a hos
pitales, etc., requiriendo la inmo
vilización del Bexopron y la devo
lución a los laboratorios suminis
tradores. El funcionario encarga
do provisionalmente de la 
Dirección Provincial de Sanidad 
expresaba que tenía la impresión 
de que el producto era bastante 
utilizado en la provincia, así co
mo en el resto de España.

Antes de hablar con la Direc
ción Provincial de Sanidad nos 
pusimos en contacto con la Di
rección de Salud, conocedores de 
las transferencias habidas a la 
Junta preautonómica en el cam
po de la sanidad. Félix Muñoz, 
director de Salud, nos confirmó 
que no habían recibido a primera 
hora de la mañana telegrama al
guno de Madrid ni de la Conseje
ría para proceder a la retirada del 
producto, afirmación que corrigió 
minutos después al expresarnos 
que según acababa de saber la 
operación iba a ser hecha a través 
de la Dirección Provincial de Sa
nidad.

Estas ayudas tienen varias mo
dalidades entre las que destacan 
las becas de formación, las subven
ciones de intereses y la asistencia 
técnica. En el caso de las subven
ciones de intereses el plazo máxi
mo será de doce meses, prorroga- 
bles por otros seis, las mismas se
rán ae hasta el 50 por 100 de inte
rés privado y no superior al 
préstamo oficial. Tanto las becas 
como las subvenciones de intereses 
y las de asistencia técnica podrán 
ser compatibles con otros progra
mas de empleo que estén estableci
dos oor otros organismos oficiales
o puedan constituirse. Entre los 
beneficiarios destaca la figura de la 
empresa asociativa laboral. Estas 
empresas serán aquellas en las que 
concurran los siguientes requisitos: 
que los trabajadores sean propieta
rios del 50 por 100 del capital so
cial como mínimo; que ninguno de 
los socios ostente más del 25 por 
100 del capital social, y que los 
títulos representativos del capital 
social correspondientes a los traba
jadores sean nominativos; que los 
títulos representativos del capital 
recojan en su texto las limitaciones 
que, en orden de su transmisibili- 
dad establezca los Estatutos Socia
les; que los Estatutos Sociales ha
yan sido aprobados, en su día, por 
la Secretaría General del Fondo 
Nacional de Protección al Trabajo, 
o sean aprobados por el Departa
mento de Trabajo de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Man
cha.

Las solicitudes de ayuda se pre
sentarán mediante modelo norma
lizado. ■

Según un estudio realizado 
por UCT de Toledo

Los salarios 
han subido 
en la provincia 
un 10,55 por 100 
durante 1982

Los menos elevados 
son los del campo, con 
un 8,50, que afectan al 
mayor número de tra
bajadores

Los salarios han subido un 10,55 
por 100 en la provincia de Toledo 
en lo que va de año, según el estu
dio realizado por Unión General de 
Trabajadores sobre la negociación 
colectiva hasta el 1 de julio. El nú
mero total de trabajadores afecta
dos se aproxima a los 100.000 y 
resulta significativo destacar que 
en una provincia como Toledo, 
eminentemente agraria, el conve
nio que ha experiemntado un au
mento inferior es el del campo, con 
un 8,50 por 100.

El análisis ugetista se desarrolla 
a través de seis puntos: el incre
mento salarial, las jubilaciones a 
los sesenta y cuatro años, la revi
sión salarial, según el Acuerdo Na
cional de Empleo, la vigencia de 
los convenios, las vacaciones anua
les y la jornada de trabajo. El se
cretario provincial de UGT de To
ledo puntualizaba a YA que el anf 
lisis de la negociación colectiva en 
1982 pensaban extenderlo al área 
regional y realizar posteriormente 
un estudio comparativo con el res
to de España.

El primer punto del estudio se 
refiere al incremento salarial, par
tiendo del número de trabajadores 
afectados por los diferentes conve
nios provinciales o por empresas 
firmadas en la provincia de Tole
do. El total de trabajadores, hasta 
el momento, bajo acuerdo por ne
gociación colectiva es de 93.230. La 
media de incremento provincial al
canza el 10,55 por 100, cuando co
mo se sabe el tope salarial estable
cido por el Acuerdo Nacional de 
Empleo se fijaba en el 11 por 100. 
La subida media de salarios podría 
haber sido superior, de no ser por 
la baja que imprime el convenio 
provincial del campo, establecido 
en un 8,50 por 100. El mayor incre
mento salarial se alcanzó con un 
11,66 por 100.

En lo que se refiere a la jubila
ción anticipada a los sesenta y cua
tro años, el 20 por 100 de los acogi
dos lo han hecho con la redacción 
estricta del ANE; el 40 por 100, a 
través de otros tipos de jubilación, 
y el 40 por 100 restante, por el 
proceso obligatorio preceptuado en 
el Acuerdo Nacional de Empleo.

En la revisión salarial ha jugado 
un papel fundamental el ANE, de 
suerte que el 53,33 por 100 se esta
blece según el susodicho acuerdo y 
el 48 por 100 de otro modo. La 
vigencia de los convenios firmados 
en la provincia de Toledo, añade e]_ 
estudio ugetista al que ha teñido 
acceso YA de Toledo de modo par
cial, se sitúa en un 93,22 por 100 
por, un año y 6,66 por 100 por un 
período de dos años.

No menos importante son las 
conclusiones respecto a los días de 
vacaciones y la jornada laboral. El 
93,23 por 100 de los 93.230 trabaja
dores afectados por la negociación 
colectiva dispondrán de treinta 
días de vacaciones al año, con más 
de treinta días ninguno, y sólo un 
6,66 por 100 con menos de un mes. 
Sobre la jornada laboral, UGT ha 
tomado como baremo el Acuerdo 
Marco Interprofesional, que esta
blecía 1.880 horas anuales. El 33,33 
por 100 de los trabajadores de To
ledo trabajan al año estas horas; un 
60 por 100, más de 1.880 horas, y 
sólo un 6,66 por 100, menos de las 
establecidas en el AMI. _.

Para realizar el estudio UGT de 
Toledo ha tomado como base quin
ce convenios firmados en la provin
cia, entre los que pueden destacar
se dos de empresas privadas, el 
personal laboral del Ayuntamiento 
de Toledo y Hormigoneras Toledo, 
y otros por sectores como los del 
campo, construcción, mazapán, pa
nadería...
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Costeadas por el IR YDA, 
con un presupuesto 
Je 40 millones________

Hoy se inauguran 
las instalaciones 
deportivas 
de Talavera 
la Nueva

Hoy sábado serán inauguradas 
las nuevas instalaciones recreati
vas y deportivas que se han creado 
en Talavera la Nueva, y que com
prenden un amplio complejo de 
servicios que han sido sufragados 
en su totalidad por el Instituto pa
ra la Reforma y Desarrollo Agrario 
(IRYDA), organismo del que de
penden los pueblos creados a raíz 
de los planes de colonización.

De entre las instalaciones que 
van a ser inauguradas, en un acto 
casi familiar, ya que sólo participa
rán gentes del pueblo, destaca la 
piscina semiolímpica, de veinticin
co metros de largo por doce de an
cho y con una profundidad mínima 
de ochenta centímetros y máxima 
de dos metros treinta. Las instala
ciones comprenden, además, pistas 
de atletismo, vestuarios conjuntos 
para la piscina y para el campo de 
fútbol, una gran zona ajardinada 
que circunda la piscina, un parque 
infantil con todo tipo de aparatos y 
juegos, un moderno sistema de de
puración y gradas para el campo de 
fútbol. Todo el recinto deportivo 
está protegido por una valla metá
lica que, aunque al parecer por 

j»arte de los vecinos se hubiera de
seado que fuera tapiado, cumple 
perfectamente el cometido previs
to.

La inauguración que hoy va a 
celebrarse no es del todo oficial, ya 
que el pueblo aún no ha procedido 
a la recepción de las obras, ya que 
no están pagadas todavía todas las 
certificaciones a la empresa cons
tructora, aunque se espera que en 
breve plazo los cerca de cuarenta 
millones de pesetas que ha supues
to la construcción del complejo po- 
lideportivo sean pagados en su to
talidad. " '

Ciríaco 
de Vicente, 
invitado 
a Calera

Para las últimas horas de la tar
de de ayer viernes estaba prevista 
la reapertura oficial de la Casa del 
Pueblo de Calera y Chozas que, 
tras haber estado en posesión du
rante los años pasados de la anti
gua Hermandad de Labradores, 
pasó en mayo del 79 a manos del 
PSOE, partido que compró dicha 
casa en 1933.

Hasta el año en que pasó a cargo 
del PSOE, que ahora la usará como 
sede local, fueron utilizados los lo
cales como silo de granos, y última
mente se hallaban casi en ruinas, 
habiendo procedido los afiliados al 
partido a reconstruir las instalacio
nes de su propio bolsillo, en lo que 
han invertido alrededor de medio 
millón de pesetas.

Para el acontecimiento de la 
reapertura estaban invitados va
rios miembros directivos del PSOE 
a nivel nacional y provincial, des
tacando entre ellos la presencia del 
parlamentario socialista Ciríaco de 
Vicente, así como de Jesús Fuentes 
Lázaro y de Jerónimo Ros Campi
llo.

La Casa del Pueblo de Calera y 
Chozas es la única que existe de 
estas características en la zona, 
pues cuenta con un espacio de 140 
metros cuadrados y ha llevado a 
los altos órganos del partido a 

«aprovechar la circunstancia de su 
reinauguración para iniciar el pri
mer contacto electoral de impor
tancia con los habitantes de la co
marca talaverana. El acto de rea
pertura, en el que se tenía prevista 
la participación de los tres dirigen
tes señalados, consistiría en un 
mitin y el ofrecimiento de una li
monada posteriormente a los asis
tentes.

Diez hombres componen el servicio en nuestra ciudad

Se celebró el Día Internacional del Bombero 
trabajando normalmente

Diez hombres, a los que próximamente se suma
rán otros seis una vez que se cubran las plazas 
convocadas, son los encargados del Servicio Munici
pal de Bomberos de nuestra ciudad, vigilando y aten
diendo la seguridad de los talaveranos, luchado mu
chas veces con las limitaciones propias de su falta de 
medios, y cómo no, de la parquedad de su número.

Rafael Cerrillo, jefe del servi
cio desde hace años, señaló a este 
diario que la fiesta como tal no se 
había considerado pertinente ce
lebrarla con ningún acto especial, 
puesto que el mejor acto es el de 
estar atento a cualquier eventua
lidad y presto a la necesaria sali
da una vez que son requeridos 
para ello. Cuando sí se hace fiesta 
es el día del patrón, el 8 de mar
zo, fecha que es aprovechada pa
ra hacer alguna exhibición prác
tica de lo que constituye el traba
jo de estos hombres que en mu
chas ocasiones se juegan la vida 
para evitar el peligro de otros. 
Por no celebrar, ni siquiera los 
funcionarios del servicio pudie
ron tomar una copa en algunos 
de los bares de alrededor del par
que, puesto que son las vacacio
nes estivales y todos están cerra
dos.

El mejor regalo, una 
autoescala

Pero por desear que no quede, 
un buen modo de celebrar ese 
Día Internacional del Bombero 
hubiera sido para Rafael Cerrillo 
la adquisición por parte del 
Ayuntamiento de una autoescala, 
verdadera necesidad del Servicio 
de Bomberos de Talavera. «Sería 
un inmejorable regalo, puesto 
que cuesta alrededor de treinta 
millones de pesetas, pero con él 
nuestro trabajo ganaría en efica
cia. Otro buen regalo se nos ha 
hecho ya, y ha sido la convocato

Los comerciantes afectados 
estudian la posibilidad de hacer 
peatonales más calles

Los comerciantes y empresarios afectados por el 
cierre al tráfico de las calles San Francisco, Ramón y 
Cajal, plaza Juan de Herrera, Delgadillo, Solana, Posti- 
guillo, Barrio Nuevo, Santa Lucía y Santa Eugenia,

Como quiera que la reunión se 
prolongó hasta bien entrada la no
che, de lo decidido en la misma 
habremos de informar a nuestros 
lectores en nuestra edición de ma
ñana, pero las opiniones que ha po
dido recoger este diario de algunos 
de los propios afectados se caracte
rizan por su posición contraria a 
convertir todo este núcleo de calles 
en zona peatonal.

Para la mayoría de los comer
ciantes con los que este diario ha 
entrado en contacto, si bien a nin
guno de ellos se les requirió a hacer

ria de seis plazas de bomberos, a 
cubrir próximamente. Con estas 
plazas se palia el problema de 
escasez de personal, pero no aca
ba, puesto que lo ideal para una 
ciudad como Talavera sería con
tar con al menos treinta bombe
ros.»

Ocho horas diarias trabajan los 
miembros de este servicio, que 
tiene su ubicación justo al lado 
de las dependencias del Ayunta
miento, en un viejo caserón que 
antes, hasta hace unos meses, se 
encontraba en lamentable esta
do, pero que después de una serie 
de obras de reforma realizadas se 
ha convertido en un lugar «más 
que curioso», por usar palabras 
del propio señor Cerrillo. Orgu
lloso como está de sus hombres, 
Rafael Cerrillo no duda a la hora 
de hablar de las cualidades que 
se le deben exigir a un bombero: 
«Buena preparación física, estar 
siempre en estado de alerta y 
preparación para hacer frente a 
cualquier eventualidad. Todo 
ello, además de estar dispuesto a 
arriesgar su integridad física cua- 
do la ocasión lo requiera».

En peligro constante

Y hablando de peligro, el señor 
Cerrillo recuerda varias ocasiones 
en las que últimamente han teni
do que intervenir con algún ries
go, aunque hace constar que to
aos los servicios que se realizan 
son importantes, aunque parez- 

manifestaciones concretas, el he
cho de que se cierre al tráfico estas 
calles podría representar el «aislar» 
una zona eminentemente comer
cial como ésta, que quedaría sin la 
actividad y tránsito que le ha ca
racterizado hasta ahora. Por otra 
parte, entre los mismos vecinos se 
ha experimentado una postura de 
rechazo a la pretensión municipal 
por los inconvenientes e incomodi
dades que la medida traería consi
go para los habitantes residentes 
en esta zona. Es más, incluso en la 
oficina técnica tampoco el proyec- 

Rafael, Manolo, Elias, Andrés, Isidoro, Javier, Nico
lás, Juan Manuel, José Antonio y Amador, que éstos 
son los nombres de nuestros bomberos, vieron cómo 
ayer era una jornada más en su actividad diaria, 
pues a pesar de que el día 6 de agosto era la fecha 
elegida para celebrar el Día Internacional del Bom
bero, ellos no la celebraron.

can de lo más banales. Rafael Ce
rrillo recuerda el servicio realiza
do en la churrería Asensio, en cu
yo incendio pereció un trabaja
dor, habiendo un serio peligro de 
explosión en las bombonas de bu
tano; en los almacenes de 
establecimientos Mary, con peli
gro de progresar el incendio en 
los establecimientos aledaños, en 
los que había almacenado mate
rial altamente combustible, y la 
apertura de una puerta de un do
micilio particular en el que, al 
haber dejado el ama de casa un 
puchero en el fuego, había peli
gro de escape de gas.

Y en fin, durante el día de 
ayer, al menos hasta la hora de 
cerrar esta información, los bom
beros talaveranos no habían teni
do que realizar ningún servicio de 
importancia, y ésta, por supues
to, era la mejor forma de celebrar 
su Día Internacional. Un día oue 
Casó sin pena ni gloria para los 

omberos de nuestra ciudad, que 
ni siquiera pudieron tomarse una 
copa en su ambiente por no tener 
un bar abierto en las inmediacio
nes. Eso, por supuesto, no es más 
que una graciosa anécdota, y du
rante todo el día los miembros 
del servicio permanecieron como 
siempre expectantes por si tuvie
ran que atender algún aviso. Fue, 
por lo tanto, una jornada absolu
tamente normal en Talavera, 
mientras los servicios de bombe
ros de Madrid celebraban su «día 
de puertas abiertas».

unas total y otras parcialmente, se reunieron ayer tar
de en la sede de la Federación de Empresarios de 
Talavera para tratar de este tema y hacer frente co
mún si fuese necesario en la defensa de sus intereses.

to se vería viable, según los comen
tarios que por parte del personal 
de esa oficina se han vertido al res
pecto a título particular.

Pero, a pesar de todo, el Ayunta
miento ha estimado la idea, la 
aprobó en comisión municipal Per
manente y los comerciantes y em
presarios afectados no han tardado 
en reaccionar. La reunión de ayer 
prometía ser interesante y de lo 
que allí aconteciera nuestros lecto
res estarán informados en nuestra 
edición de mañana.

ParriHas:
La III Semana Cultural, 
un éxito 
de participación
PARRILLAS 
I. Rodríguez

Ha sido clausurada, con la en
trega de premios y la actuación del 
grupo de bailes y rondalla parrilla- 
na, la III Semana Cultural. Organi
zada por el CAP ha servido para 
que un pueblo humilde, pero no
ble, se haya ocupado y preocupado 
durante siete días en revivir su his
tórico pasado, a la vez que no ha 
tenido temor por tocar problemas 
tan actuales como la mesa redonda 
que versó sobre la problemática ju
venil. El acto final fue deslucido 
Í>or la lluvia, que quiso sumarse a 
a semana ayudando a paliar un 

poco la sequía, pero no fue causa 
para que los parrillanos, ataviados 
con sus trajes típicos, bailaran du
rante más de tres horas las tradi
cionales jotas del lugar.

Si hiciéramos recuento del tra
bajo que los dirigentes del CAP 
dieron generosamente a la organi
zación ae la semana, el bagaje sería 
hartamente positivo, pese a lo des
lucido que resultó el festival de 
música rock y que pudo acarrear 
algunos incidentes, subsanados al 
final por la comprensión de los ma
yores ante la mala pasada que los 
imponderables de la técnica les ju
gó a los jóvenes músicos, venidos 
de Madrid y Talavera para tal 
evento.

El doctor Peláez, en charla do
cumentada con diapositivas, recor
dó a los lugareños más jóvenes có
mo era el Parrillas de hace casi 
cincuenta años, sus tradiciones, 
anécdotas y personajes más sobre
salientes, acompañados con la 
chispa cariñosa de los ya perdidos 
apodos, produciendo la nostalgia 
en los de más edad y la perplejidad 
en los jóvenes. La máxima expecta
ción para los niños la trajeron esa 
pareja maravillosa formada por 
Andrés de la Llave y Lourdes Díaz, 
que con su teatro de guiñol y la 
obra de Wilhem Hauff titulada 
•Pequeño Muck», hicieron partici
par a los pequeños con atención e 
intensidad.

De los actos deportivos, el en
cuentro de fútbol femenino de ca
sadas y solteras, con victoria de las 
pasadas por la vicaría pro dos a 
cero, y la minimaratón popular de 
la mañana del domingo, fueron los 
más destacados. Las anécdotas de 
la carrera las ofrecieron por un la
do María del Mar Sobrino, que 
tras el esfuerzo debió guardar ca
ma con más de 40 de fiebre, y el 
triunfo en veteranas de Manuela 
Mateo —guardameta de las casa
das— en la carrera. El humor con 
los disfraces corrió a cargo de Mari 
Mar, con su parodia de «Pipi CaL 
zaslargas»; Angelines, de «clown»; 
David, Diego y Alfredo, caracteri
zados de Hermanos Marx, y Rocío 
y Noelia, de monjitas. Soledad y 
Manuela, casadas ellas, dieron la 
sorpresa con sus atavíos. Hubo, 
pues, directa participación del 
pueblo en unos actos, si no suntuo
sos, sí cuidados y con mimo. Es la 
hora del balance y, para unos, los 
agoreros de siempre, la indiferen
cia habrá sido su calificación. Para 
nosotros, qué duda cabe que el es
fuerzo y el interés de unos pocos 
merecen el sobresaliente,

Rondalla y grupo de baile de 
Parrillas, dispuestos para co

mentar su actuación

SE VENDE 

OCUPACION DE 
4 PUESTOS DE CAZ* 

para TORTOLA y ZORZAL 

Tels. 78 50 41 y 78 50 09
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La Caja Rural 
concede 
400 millones 
para los daños 
de la sequía

La Caja Rural Provincial de Tole
do participará con 400 millones para 
pallar las graves consecuencias ae la 
sequía en nuestras tierras. Esta can
tidad de dinero será puesta por la 
entidad bancaria toledana a disposi
ción del Banco de Crédito Agrícola.

La aportación de esta importante 
cantidad de dinero hay que encua
drarla dentro del acuerdo tomado por 
el Consejo de Ministros del pasado 
día 30 de julio, en el que se pusieron 
a disposición de los afectados por la 
sequía la cantidad de 20.000 millones 
de pesetas, siendo 7.000 de ellos el 
remanente de la operación que ej 
mismo Consejo de Ministros acordó 
el 29 de enero y 13.000 de nueva 
aportación.

La cantidad de dinero que vendrá 
a parar a manos de los agricultores 
toledanos para amortiguar las pérdi
das ocasionadas por la sequía es de 
535 millones de pesetas, de los cuales 
400 van a ser aportados por la Caja 
Rural Provincial. Los daños serán 
certificados por las direcciones pro
vinciales del Ministerio de Agricultu
ra

Lagartera

Los lagarteranos festejan
LAGARTERA. Servicio especial

Un año más la villa de Lagartera celebra las 
fiestas en honor de su Patrón, El Salvador. Du
rante estos primeros días de agosto las calles de 
Lagartera se visten de fiesta y son testigos de 
los numerosos actos que se realizan. Así, junto 
a los de carácter religioso, tienen lugar los de
portivos, entretenimientos y bailes, que hacen 
salir de la rutina diaria a los vecinos de la 
localidad.

Como preámbulo de las fiestas, se disputaron 
el pasado día 5 dos partidos de pelota, valederos 
para las semifinales y finales. Al día siguiente, 
dedicado al Salvador, tuvo lugar la misa y pro

Noticiario toledano__________________________________________

La Puebla de Almoradiel tendrá
un polideportivo

El pleno de la Corporación de esta localidad ha 
acordado aprobar el proyecto de contrato de présta
mo con el Banco de Crédito Local de España, que 
asciende a la cantidad de 6.543.527 pesetas, inclui
do el pago de honorarios técnicos, que tendrá como 
destino la próxima construcción de un complejo 
polideportivo. Dicho proyecto de contrato perma
necerá expuesto en la secretaría-intervención del 
municipio durante un plazo de quince días, con el 
fin de que los interesados lo analicen públicamente 
y presenten las reclamaciones que consideren opor
tunas.

Próxima instalación eléctrica en Arcicollar

La Dirección Provincial de Toledo del Ministerio 
de Industria y Energía ha sometido a información 
pública la petición ae Victoriano Lorenzo Arellano 
para la instalación de un centro de transformación 
y una línea de alimentación en el lugar denominado 
el Señorío del Chamorro, del término municipal de 
Arcicollar. La finalidad de esta instalación es aten
der al suministro eléctrico de parcelas, y se cuenta 
para ello con un presupuesto de 2.738.425 pesetas. 
Los materiales utilizados para las obras de instala
ción han de ser nacionales. El proyecto de instala
ción permanecerá expuesto en la citada Dirección 
Provincial, con el fin de que los posibles afectados 
puedan analizarlo y presentar las objeciones que 
deseen.

En Gálvez se aplicarán contribuciones 
especiales

Con motivo de la pavimentación de las calles de 
esta localidad, incluidas en el plan provincial de 
obras y servicios de la Diputación Provincial de 
Toledo, el Ayuntamiento de la localidad toledana 
de Gálvez ha sometido a información pública su 
decisión de imponer contribuciones especiales a los 
vecinos de este municipio, por lo que dicho organis
mo aprueba el expediente de aplicación de las mis
mas, así como la relación de contribuyentes y las 
cuotas correspondientes para cada uno de ellos, 
según los metros lineales de su fachada. El coste 
total de la obra se ha fijado en seis millones de 
pesetas. El expediente, con todos los documentos 
que lo integran, estará en la secretaría del munici
pio, para que quien lo desee formule sus reclama
ciones.

Expuesto el presupuesto extraordinario en 
Yuncos

El Ayuntamiento de Yuncos ha sometido a infor
mación pública, que se encuentra expuesta en la 
secretarla municipal de dicha localidad, la cuenta 
general del presupuesto extraordinario de pavimen
tación número uno, con sus documentos y justifi
cantes, con el fin de que durante el plazo ae quince 
días puedan presentarse las reclamaciones que los 
interesados consideren oportunas.

cesión, que recorrió las calles del pueblo, com
pletándose la jornada con una verbena que dio 
comienzo a las diez de la noche y estuvo ameni
zada por el grupo Mandingo.

Para hoy se tiene previsto celebrar, a las nue
ve y media de la mañana, las solemnes vísperas. 
Por la tarde, a las siete, se disputará el partido 
de fútbol para decidir el tercer y cuarto puesto. 
Asimismo, y para los mismos puestos, tendrá 
lugar el partido de pelota, que dará comienzo a 
las nueve de la noche. Para finalizar esta jorna
da festiva, y hasta altas horas de la madrugada, 
se celebrará la verbena, amenizada por el grupo 
mencionado anteriormente.

Mañana día 8, y a las doce de la mañana, se

a su Patrón
celebrará una misa seguida de la procesión tra
dicional y el sermón. Para las siete y nueve de 
la tarde, respectivamente, se tiene previsto dis
putar la final de fútbol y de pelota a mano. Al 
igual que los días anteriores los lagarteranos 
podrán bailar en la verbena, que esta vez estará 
a cargo de la orquesta Mundo Joven.

El último día de fiesta será dedicado a todos 
los difuntos de la parroquia, a los que se les 
dedicará un funeral. Asimismo, el partido dé 
fútbol en la categoría de alevines y la yinkána 
serán, junto a la verbena nocturna, los que mar
carán el final de las fiestas de El Salvador, en 
Lagartera.

__ Alcaudete

La provincia de 

Toledo, en pro 

de la cultura

ALCAUDETE DE LA JARA 
Servicio especial

Poco a poco ha ido proliferando la 
celebración de semanas culturales en 
toda la provincia, síntomas induda
bles del considerable aumento del in
terés general en pro del arte y la cul
tura. Una muestra de ella es la próxi
ma celebración de la Semana Cultu
ral de Alcaudete, patrocinada por 
una asociación local, la Asociación 
Recreativa Cultural Alcaudetera, 
presidida por Jaime Fanelo, y con la 
colaboración del Ayuntamiento.

Los actos se celebrarán durante los 
días 7 al 15 del corriente, con motivo 
de la festividad de la Virgen de Agos
to, y en ellos colaborarán jóvenes y 
mayores.

Esta celebración comenzará hoy, a 
las 8,30 horas, con la inauguración 
del III Festival de la Bicicleta, y du
rante toda la semana habrá competi
ciones deportivas con la disputa del 
Trofeo Futbolístico Sala, durante los 
días 9, 10 y 11. El día 12 se disputará 
la final de este trofeo. Dentro de las 
competiciones deportivas se celebra
rán también la eliminación de los jue
gos atléticos de Alcaudete. Los actos 
culturales contarán también con la 
actuación teatral del grupo de teatro 
de la asociación, que presentará esta 
noche la obra: «La zapatera religiosa», 
dicha asociación cultural cuenta ade
más con un grupo de coros y danzas 
que actuará el próximo domingo, día 
15. La pintura ocupará un lugar im
portante con la celebración del 
III Certamen de Pintura Virgen de 
Agosto, que comenzará el jueves, 12, 
y el premio se fallará el sábado día 
14. Habrá también distintas charlas 
de pintura durante toda la semana." 
El jueves 12 se procederá a la presen
tación y clausura de obras conmemo
rativas del Greco y Velázquez, ambos 
pintores serán los protagonistas de la. 
charla de pintura del lunes, que co
rrerá a cargo de José Pablo Monte- 
mayor, con el título: «El Greco y Ve- 
lazquez, dos pintores irreparables».
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Plan indicativo de mataderos 
en Castilla-la Mancha

A finales del pasado mes de julio se realizó en el Ministerio de 
Agricultura, Pesca y Alimentación una reunión relativa al plan general 
ge mataderos. En esta reunión se acordó que los entes territoriales 
elaborarán una propuesta del plan correspondiente a su región antes del 
próximo día 30 de septiembre. Una vez recibidas dichas propuestas en 
la Dirección General de Industrias Agrarias y Alimentarias, se convo- 
eara una reunión para estudiar y coordinar dichas propuestas, a fin de 
elaborar definitivamente el mencionado plan general de mataderos 
solicitado por el Congreso de los Diputados.

En cumplimiento de este acuer
do ya esta elaborado el plan indi
cativo de mataderos para nuestra 
región. El mismo ha sido elaborado 
¿¿acuerdo con los datos conteni
dos en el anuario de Estadística 
Agraria del Ministerio de Agricul
tura del año 1978 por ser los únicos 
disponibles. En cuadro aparte re
cogemos la producción anual de 
carne en nuestra región.

Con estos datos se plantea ahora 
un «mplio debate sobre la posibili
dad de definir cuál es la capacidad 
de un matadero. En el caso de los 
mataderos frigoríficos, parece que 
el grupo de trabajo se inclina por 
dar la capacidad de matanza por el 
dimensionado de las cámaras de 
oreo refrigerado, puesto que esta 
capacidad es la que dimensiona 
realmente, al ser obligatorio que 
toda» las canales pasen por dicha 
faae, dado que las líneas de faena
do de cada especie, normalmente 
ae dimensionan para un trabajo 
diario inferior a las ocho horas de 
trabajo, aumentando, por tanto, la 
capacidad de faenado sin más que 
utilizar distintos equipos de ma
tanzas o prolongar su utilización. 
'‘"'El grupo de trabajo que ha ela

Siembra 
de remolacha 
y cultivos de caña

Mediante una resolución del 
FORPPA se han establecido las 
normas para la concesión de antici
pos en metálico a los cultivadores 
que realicen siembra de remolacha 
o cultivos de caña en el período del 
1 de julio de 1982 hasta el 30 de 
junio de 1983. ,
' Los cultivadores recibirán del 
FORPPA en concepto de anticipo 
hasta cuarenta y cuatro mil pese
tas y treinta ipil ochocientas, res
pectivamente, por hectárea. A es
tos efectos corresponden 1.100 pe
setas por tonelada métrica de re
molacha y 550 pesetas por 
tonelada métrica de caña. 

borado el informe considera que no 
es posible dar la capacidad del ma
tadero, puesto que puede variar sin 
más que aumentar el número de 
matanzas o prolongar las horas de 
trabajo. No obstante, puesto que 
por el Ministerio de Agricultura se 
ha proporcionado unos datos de 
capacidad, se acuerda con las re
servas anteriormente expuestas 
admitir estas cifras, si bien se con
sidera que es imposible separar es
tas cifras por especies. Sin embar
go, se aportan los datos regionales 
referidos a la capacidad de los ma
taderos que actualmente están en 
funcionamiento.

Si observamos detenidamente 
los dos cuadros, la primera conclu
sión que se obtiene es la diferencia 
entre las cifras de 70.592 Tm. de 
producción de carnes con la cifra 
de 191.894 Tm. de capacidad de 
mataderos instalados, que repre
senta un sobre- dimensionado tan
to en número como en capacidad 
de matanza, lo que hace pensar 
que sobran en la región gran parte 
ae los mataderos existentes, ya que 
éstos están trabajando a un 27 por 
100 de su capacidad. La segunda 
consecuencia que se deduce es la 
importante capacidad que tienen 
los mataderos municipales frente a 
los frigoríficos, puesto que estos úl
timos representan el 73 por 100 de 
la capacidad.

Bases para la ordenación de 
mataderos

Para la ordenación de los mata
deros habría que considerar distin
tos criterios de tipo técnico, econó
mico y social, que en muchos casos 
darían soluciones distintas e inclu
so contrapuestas.

La opinión unánime del grupo 
de trabajo que ha elaborado esta 
propuesta es que no sería oportuno 
establecer un plan indicativo en el 
que solamente se mantengan los 
mataderos con capacidad suficien
te para el sacrificio del ganado de 
abasto, producido en la región, 
puesto que hay que considerar la 
posición privilegiada de la región 
centrada entre los principales cen

tros consumidores y abastecedores 
de muchas otras regiones en gana
do ovino.

No es concebible técnica ni eco
nómicamente, el mantener unos 
mataderos encaminados única
mente al sacrificio de esta especie, 
ante la dificultad de mantener una 

. clientela que exige, en la mayoría 
de los casos, que un solo suminis
trador se encargara del abasteci
miento total, con la economía de 
medios que supone el atender con 
el mismo personal y los mismos 
medios de transporte de carne a las 
cuatro especies consideradas.

Por otra parte, se ha considera
do la necesidad ineludible del 
mantenimiento de los mataderos 
en todos aquellos municipios en los 
que, bien por la importancia de la 
población, o bien por no estar en 
circuitos de distribución de los ma
taderos frigoríficos, cumplan aqué
llos un evidente fin social.

Modalidades de financiación

Debe tenderse a la financiación 
con créditos a plazo largo la adap

PRODUCCION ANUAL DE CARNE (Tm/canal)
Ovino Caprino Porcino TotalBovino

Albacete...................... ......... 3.775,2 3.180,3 209,5 10.683,9 17.848,9
Ciudad Real............... ........  4.164,2 3.093,1 329,5 8.981,2 16.568,0
Cuenca........................ ........  1.596,0 2.247,2 33,8 10.470,7 14.347,7
Guadalajara................ ........  636,8 1.137,2 144,1 1.294,9 3.213,0
Toledo......................... ........  3.800,3 2.485,5 233,4 12.096,0 18.515,2

Región..................... ........  13.972,5 12.143,3 950,30 43.526,7 70.592,8

CAPACIDAD DE PRODUCCION (Tm/año)
Municipales Frigoríficos Industriales Total

Provincia Número Capacidad Número Capacidad Número Capacidad Número Capacidad

Albacete............. .. 35 26.491 1 12.000 2 8.682 38 47.173
Ciudad Real...... .. 59 9.175 1 14.000 4 680 64 23.855
Cuenca............... .. 19 16.190 3 25.750 — — 21 41.940
Guadalajara....... .. 18 12.093 — — — — 18 12.093
Toledo................ .. 63 38.093 3 22.500 16 6.250 82 66.843

Región............ .. 193 102.032 8 74.250 22 15.612 223 192.894

tación o transformación de los ma
taderos municipales, dejando fuera 
de estas ayudas a los frigoríficos e 
industriales. Esta financiación de
berá consistir en créditos a través 
de distintas entidades oficiales o 
banca oficial, por importe de un 70 
por 100 del costo de la reforma. No 
deberá auxiliarse ninguna instala
ción nueva de mataderos.

Finalmente, en el plan previsto 
para nuestra región se establecen 
tres tipos de mataderos: ★ El mu
nicipal. Debe mantenerse con los 
condicionantes actualmente vigen
te, pero con la salvedad de que 
puedan acogerse a este tipo los ac
tuales mataderos municipales, 
aunque para la adaptación a las 
normas tengan que cambiar de lo
calización el actual matadero y 
construir uno de nueva planta.
★ El matadero municipal comar
cal. Debe abastecer a varios muni
cipios que se asocian para la pres
tación de este servicio, aunque no 
llegarán a establecer una manco
munidad, con la prohibición expre
sa de abastecer a otras poblacio
nes. Este matadero podría tener

las características técnicas del mu
nicipal, con el añadido de la insta
lación frigorífica.
* El matadero frigorífico. Se man
tendría con su reglamentación ac
tual.

Situación de cultivos al 4 de agosto

Cultivos Situación Condiciones Datos numéricos

Albacete
Girasol.....................Sequía’Excesivo calor y poca agua
CittadReal
Remolacha...............Abonado nitrogenado Ataques cercospera
Alfalfa ..................Cosechando 4.° corte Buenas
Cuenca
Vid............................Tratamientos fitosanitarios Normal desarrollo vegetativo
Trigo.........................Cosechando Normal____________ Rinde entre 1,2 y 1,8 Tm/Ha.
Guadalajara
Cebada..................... Cosechando Buenas Rinde de 2 a 2,8 Tm/Ha.
Trigo.........................Cosechando Buenas Rinde de 1 a 3,2 Tm/Ha.
Vezas........................ Cosechando Buenas Rinde 3 Tm/Ha.
Veros........................ Cosechando Buenas Rinde de 0,8 a 3 Tm/Ha.

Toledo
Patata......................Cosechando Buenas Rinde de 1,5 a 2 Tm/Ha.
Alfalfa.......................Cosechando Buenas Rinde de 3 a 4 Tm/Ha.
Judía verde (tardía) ....Sembrando Buenas Más del 20 por 100 año anterior
pepino..........Cosechando Buenas
1 órnate..... . ..... ....... Cosechando Buenas
Melón...........  Cosechando Posibles ataques de mosaico
Otros cultivos

En Albacete: La vid, afectada por la sequía. En Ciudad Real: La vid, en tratamiento contra piral y polilla. El 
melón temprano en la variedad piel de sapo, cosechándose. En Cuenca: El girasol presenta buen aspecto. En 
Guadalajara: La patata presenta daños de mudiu, birosis y carencia de Zn. En Toledo: La vid tiene buen desarrollo. 
El olivo presenta ataques de mosca. El maíz, buenas condiciones. La coliflor, trasplantándose. La judia verde, 
cosechándose bien.
(Datos facilitados por la Consejería de Agricultura de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha.)

Campaña contra 
la procesionaria del pino

En el «Boletín Oficial del Estado» del pasado día 27 de julio se 
publicó una resolución de la Dirección General de Producción Agraria 
en la que se dan normas para la realización de la campaña contra 
«Thametopea pityocampa» para este año.

Con efecto de minimizar los efectos colaterales adversos de los 
tratamientos sobre la biocenosis de los ecosistemas a tratar las aplica
ciones habrán de realizarse con productos inhibidores de crecimientos 
de las orugas, ya que en el momento actual sontos que presentan mayor 
economía y eficacia, aplicados mediante alguna de las técnicas siguien
tes:

— Técnica ULV, a cinco litros por hectárea de mezcla de producto 
en gasoil, por medios aéreos, con un tamaño medio de gota de 125 
mieras de diámetro.

— Técnica LV, a 20 litros por hectárea de mezcla de producto en 
gasoil, por medios aéreos, con un tamaño medio de gota de 150 mieras 
de diámetro.

El Servicio de Defensa contra Plagas e Inspección Fitopatológica de 
la mencionada Dirección General concederá subvenciones mediante el 
suministro de productos fitosanitarios y/o aplicación aérea, dentro de 
sus posibilidades presupuestarias, a través de los concursos que jpara 
estos fines tiene establecido. La organización, ejecución y dirección de 
tratamientos corresponderá a los servicios de protección de vegetales 
u órganos análogos transferidos el ente territorial. Para optar a estos 
beneficios, los proyectos de organización, dirección y ejecución elabo
rados por los servicios de protección de vegetales u órganos análogos 
deberán estar en poder del Servicio de Defensa contra Plagas e Inspec
ción Fitopatológica en el plazo de quince días hábiles desde la publica
ción de esta resolución en el «BOE».

En nuestra región las zonas de tratamiento obligatorio contra la 
procesionaria del pino son las siguientes: en Albacete, la zona del 
término municipal de Almansa. En Ciudad Real, tos términos de Abeno
jar, Alcolea de Calatrava, Aldea del Rey, Argamasilla de Calatrava, 
Cabezarados, Puertollano, Sácentela y Viso del Maraués. En Guadala
jara, los términos de Alpedroches, Atienza, Hitos, Mtodes de Atienza, 
Peraivache, Romanillos de Atienza y Ujados. En Toledo, los términos 
de Hontanar, Navahermosa, Los Navalmorales y Los Navalucillos.
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Especial Villacañas

Loli Campos, reina de las fiestas

«Mi madre es quien está más 
ilusionada por mi elección»

El día de la coronación de la reina y damas de honor, 31 de julio, 
transcurre nuestra conversación con estas tres bellezas manchegas, 
mientras que el marco del auditórium municipal, lugar donde se va a 
desarrollar el acto, es preparado con esmero y afán por un grupo de 
trabajadores. Allí, a la sombra de un árbol en la glorieta, transcurrió 
nuestra charla, entre nervios, curiosidad y sonrisas.

B Alcalde habla de la empresa del río Algodor

«Gracias a la Mancomunidad se han estrechado 
lazos entre los pueblos que la integran»

Empezamos en primer lugar con 
la señorita Lili Campos Jiménez, 
reina de las fiestas 1982. «Es la pri
mera vez —dijo— que soy la reina 
de una fiesta o algo semejante, por 
tanto, mi experiencia en este senti
do es nula. Por ello estoy algo ner
viosa, llena de emoción y con una 
gran ilusión. Espero, al mismo 
tiempo, que la experiencia sea po
sitiva. La proclamación de esta no
che presiento que va a ser algo bo
nito.» ,

Se nos ocurrió preguntarla algu
nos datos físicos, Por ejemplo, que 
cuál era su peso y edad. Amable
mente y con la sonrisa presente en 
su rostro nos respondería: «Mi peso 
es de 50 kilos, mi pelo, como ve, es 
castaño y mi edaa veintiún años.»

—Loli, ¿cómo se han tomado tus 
padres lo del reinado?

—En general, creo que ellos se lo 
han tomado más a pecho que yo. 
Sobre todo mi madre, tiene una 
ilusiones enorme y está contentísi
ma.

—¿A qué te dedicas, estudias o 
trabajas?

—Actualmente soy empleada de 
comercio. Por los acontecimientos 
que nos ocupan me han dado dos 
días de permiso.

—¿Podrías contarnos cómo fue 
tu elección?

—Mi elección se llevó a cabo en 
una pista de baile. Primero, la co
misión de festejos seleccionó a un 
grupo de aspirantes. De éstas, y 
mediante votación popular, resulté 
elegida. Por ello y como despedida 
doy las gracias a todo el pueblo, en 
general, y deseo que todos mis pai

sanos y cuantos nos visiten se lo 
pasen lo mejor que puedan.

Curiosamente, y por casualidad, 
la reina saliente, Piedad Carmona 
Rodelgo, se acercó hasta donde es
tábamos y pudimos conocerla. Ló
gicamente, un aire de nostalgia la 
invadía por aquello de que su rei
nado concluía esa misma noche.

Salud Sesmero Santos es una jo
ven villacañera de diecisiete años. 
Lleva con su familia dieciséis años 
fuera de Villacañas y, por tanto, 
prácticamente su vida ha transcu
rrido más bien en la población ma
drileña. Es estudiante de COU, al
go le ha quedado para septiembre, 
y su mayor ilusión es estudiar en el 
futuro ciencias matemáticas.

«Me gusta mucho —nos dijo— 
lo de celebrar tan abiertamente al 
ausente, y curiosamente el día de 
la votación de la reina y damas no 
estuve presente. Tenga en cuenta 
que soy la dama del ausente. Estas 
fiestas me gustan más que las de 
Getafe; por ello, siempre que pue
do vengo a las de mi pueblo.» Tam
bién, como sus compañeras, estaba 
algo nerviosa a pesar de que la no
che anterior habían estado hacien
do un ensayo del acto de proclama
ción. Por último, antes de 
despedirnos nos diría que era bue
no que la fiesta iniciada del ausen
te no decayera. Que le gustaba la 
idea. También agradeció que nues
tro periódico se interesase por las 
fiestas de Villacañas y difundiese 
noticias de él.

C. M. F.

Tiene cuarenta años recién cumplidos, licenciado en ciencias quími
cas, ex director del Insituto Nacional de Bachillerato de Villacañas. 
Actualmente es director de una importante industria de la localidad. 
Descamisado, con poco pelo, parece un individuo despreocupado y con 
aires de bonachón. Son unos datos, a grandes rasgos, de Demetrio 
Martínez López-Prisuelos, alcalde-presidente del Ayuntamiento de Vi
llacañas. Le pedimos que nos haga un balance de su gestión como 
alcalde del Ayuntamiento que preside en estos casi cuatro años que 
lleva al frente.

Sobre el tema de la Mancomuni
dad nos dice: «La Mancomunidad 
de Aguas del Río Algodor, creada 
por decreto 1241/1973, de 7 de ju
nio, y que actualmente agrupa a 39 
municipios de la provincia de Tole
do, se constituyo para aprovecha
miento de las aguas del río Algo
dor.»

«En sus primeros años —conti
núa diciendo— tuvo una vida lán
guida. Al constituirse los ayunta
mientos democráticos en España, y 
desde la toma de posesión del al
calde de Villacañas como presiden
te, conscientes de la importancia 
que para la Mancha toledana tiene 
la Mancomunidad de Aguas del 
Río Algodor, he procurado poten
ciar la citada Mancomunidad, lo
grando metas que hace tres años 
estimábamos inalcanzables, como 
son el comienzo de la red de abas
tecimientos de agua a los munici
pios que integran esta Mancomu
nidad; la adjudicación, ya, de la 
mayoría de las siete zonas que 
componen el abastecimiento; la 
participación del Pistado en esta 
obra en un 9 por 100 y la participa
ción de la Diputación Provincial en 
un 5 por 100, corriendo a cargo 
únicamente de los 39 pueblos que 
integran esta Mancomunidad el 5 
por 100 restante.»

—¿Con qué apoyos se ha conta
do?

— En esta ingente obra, comen
zada y realizada en su mayoría con 
el advenimiento de los ayunta
mientos democráticos, hemos de 
reconocer el caluroso apoyo del 
Gobierno de la nación y el denoda
do impulso del hasta hace poco mi
nistro de Administración Territo
rial y diputado por UCD por Tole
do, Rafael Arias Salgado, así como 
del presidente del ente preautonó
mico Castilla-la Mancha y 
presidente de la Dinutación Pro
vincial, Gonzalo Payo Subiza.»

—¿Cuál es el significado de la 
Mancomunidad?

—«Esta importante obra signifi
ca mucho para los municipios que 
la componen, ya que ha servido pa
ra estrechar aún más los lazos de 
hermandad entre los ayuntamien
tos integrados en la Mancomuni
dad, para plantear a nivel comarcal 
los problemas que los distintos 
municipios de la Mancomunidad 
tienen, para lograra nuestros in
dustriales ilusionarles, que con la 
traída del agua potable va a supo
ner un mayor incremento demo
gráfico de los municipios integra
dos en la Mancomunidad, al poder 
contar con un elemento esencial 
para su desarrollo. Pero la colabo
ración de los municipios de la 
Mancomunidad no va a quedar só
lo en el tema del agua y en su

Demetrio Martínez López-Pri
suelos, volcado totalmente en la 
Mancomunidad del Río Algor.

(Foto Marcelino Casas.) 
repercusión en el incremento de la 
poolación y crecimiento industrial. 
La Mancomunidad, sin duda, va a 
tener en plazo breve una proyec
ción hacia otros sectores necesarios 
para el bienestar de los municipios 
que la integran, como pueden ser el 
tratamiento de residuos sólidos, re
cogidas de basuras, servicios de ex
tinción de incendios, transportes 
interurbanos, etc.»

Más adelante nos añade: «En de
finitiva, la Mancomunidad, con la 
ayuda del Gobierno de la nación y 
de la comunidad autónoma Casti
lla-la Mancha, va a realizar a corto 
plazo una labor sumamente impor
tante para los municipios que la 
integran: abastecerlos ae agua po
table, contar con los servicios ade
cuados para el tratamiento de resi
duos sólidos, comarcalizar el servi
cio de extinción de incendios y mu 
tenciar los medios a? 
comunicaciónentre los municipios 
integrados en dicha Mancomuni
dad.»

PUERTAS

*

CARRETERA DE VILLACAÑAS

Apartado 104 - Teléfonos (925) 16 03 31 y 16 04 76

VILLACAÑAS (Toledo)

En la antigua
Poco antes de llegar a la villa se cruza una mancha 

caliza, ya a la vista del caserío; el silo blanco y vertical 
domina el paisaje urbano y la hondonada donde se aloia. 
En la población se advierten grandes cercados o bode
gas, de tapias blancas, enjalbegadas; muchas viviendas 
están hechas con lentejones de caliza {«tosca» en el país) 
sacada por la reja del arado o extraída de esos cerros 
calizos, desolados y estériles. Viñedos por doquier y 
cuando no pastizales, ricos pastos que produce el lanar 
de tan buena leche y mejores quesos, quesos manchegos 
de fama mundial.

De Tembleque a Villacañas queda a la izquierda del 
viajero la sierra del Romeral, con un vértice de 887 
metros; de Villacañas a la villa de Don Fadrique, a poco 
más de medio camino, se salva el Riansares, afluente de 
Cigüela. Estos dos hechos diferenciales, sierra y río, 
conforman el paisaje del antiguo lugar del Villar de 
Cañas. Si a esto le añades algunos mantos de agua, como 
las lagunas Albardinosa, Largara, Tírez y Pefiahueca y 
una llanura con mínimos relieves, tendrás el paisaje 
manchego de esta villa, presente ya en el pasado celto- 
rromano. Por sus tierras pasan las viejas cañadas de 
merinas, como la Cañada Soriana, o las calzadas impe
riales; para atestiguarlo tenemos la alusión a la Vía de 
la Plata.

El hidrónimo Riansares es lo mismo que «río de los 
ánsares o de los gansos salvajes»; se trata de una ave 
palmípeda, de grato comer, cuya blanda pluma hacía 
más cómodo el sueño de los que tenían la posibilidad de 
usarla en sus almohadas y colchones, pero a estas ricas 
plumas se daba otra noble misión, la ae utilizarlas para 
escribir. Muchos de nuestros antañones escritores las 
usaron para dejarnos testimonios de sus creaciones lite
rarias o científicas.

Este nombre, de El Villar de Cañas se documenta, 
cuando menos, en el año 1229, cuando aparece con moti
vo de la hitación o amojamiento habido para separar las 
tierras propias del arzobispo de Toledo, de las privativas 
del maestrazgo de la Orden de San Juan. Porque ya es 
tiempo de añadir que estos pagos pertenecieron a la 
referida'Orden Militar de los caballeros sanjuanistas, 
como otros pueblos lo fueron de Santiago y otros terce
ros, como se infiere, pertenecieron a la mesa archiepis- 
copal toledana.

La primitiva población ibérica viviría en los silos, 
fáciles de excavar en el concreto yesífero en donde 
dajaron, como testimonio, alguna cerámica de este tipo 
ibérico. Por los contornos se conservan algunas referen
cias a silos, como el de La Atalaya (725 metros).

De la presencia romana quedan topónimos como Ca
sas Romanas o de los romanos, y el vocablo «villar», 
aplicado primeramente a nuestra población, así como el 
ya mencionado Camino de la Plata.

Restos del antiguo dominio moro son los topónimos 
Albardinales, Almagral, Atalaya.

En la repoblación inmediata a la Reconquista intervi
nieron, entre otros, segovianos y gallegos, que acuden al 
llamamiento hecho en el 1230 por el comendador Fe- 
rrant Ruiz, que lo era en Consuegra, ciudad de la que a 
partir de entonces dependería aquella aldea. En la carta 
de población se dispone que los que vinieran a poblar y 
morar en El Villar de Cañas se regirán por el fuero de 
Consuegra, al mismo tiempo señala los impuestos que 
habían de satisfacer ios nuevos vecinos. En el callejero 
de Villacañas no figura el nombre del comendador Fe- 
rrant Ruiz, que la manda poblar, por ello, a fuer de 
agradecidos, debía figurar su nombre en alguna de sus

Villacañas
calles. En cambio, queda el topónimo Portachuelo de la 
Encomienda, como recuerdo del paso por estas tierras 
de la orden sanjuanista.

El caserío se levanta en una leve hondonada, a un 
extremo de la sierra del Romeral, con alturas como 
Romeral, El Castillo, Albardinales, referencias a una 
vegetación de clima árido, consistente en romero y al- 
bardín o «esparto de inferior calidad».

Este lugar, hasta que en el 1555 para unos y para 
otros en el 1557, obtiene el título de villa, con ello 
consigue la segregación e independencia de Consuegra, 
Suedando en la jurisdicción de la nueva villa la dehesa 

e Tírez y el monte de Borregas (hoy granja de este 
nombre). Tírez era ya un despoblado, en donde se en
cuentran restos de construcciones: se localizan ambos 
lugares al sur y al suroeste, respectivamente, del térmi
no. Pero es sabido que pocas cosas se consiguen a título 
gratuito, y a Villacañas le cuesta la referida segrega
ción nada menos que un servicio, esto es, el pago de 
8.000 ducados, que en pesetas de hoy suponen alrededor 
de dos millones. Al conseguir el villazgo cuenta con una 
población de setecientos veinte vecinos (por 2.200 a 
2.800 habitantes).

En el año 1576 las referencias a nuestra flamante, 
villa son numerosas e interesantes. Del Riánsares se 
dice entonces que sus riberas son salobres y sin prove
cho, pasan tres y cuatro años sin caudal, que le tiene sólo 
cuando llueve. Van por leña a otras tierras del Priorato 
de San Juan, a pesar de que la población se ubica en las 
inmediaciones de la sierra del Coscojo, nombre que se la 
da en ese tiempo. La coscoja es un quercos de la familia 
de las encinas, a veces se la da el nombre de «enctoa 
coscoja», pero es más achaparrada y pobre. Cada casa 
tiene un pozo para su uso, en él beben las personas y el 
ganado. El actual callejero conserva los nombres- -d&— 
Pozo de Nieve, Pozo del Amor.

Se recolecta pan y vino; las rentas que se pagan al 
Priorato, por diezmos del grano, se elevan a cuatro o 
cinco mil fanegas, lo que supone una cosecha global 
entre cuarenta y cincuenta mil ganegas de todo grano, 
principalmente de trigo y cebada. Por el ganado se 
pagan unos 2.000 maravedíes. El vecindario pasa gran 
necesidad de aceite y de frutas, del primero se surten en 
Ocaña y en Andalucía, de las segundas en La Vera de 
Plasencia y en Murcia. La verdura se cría en sus huer
tas, regadas con agua de pozo. El grano lo llevan a 
moler a los molinos que hay en el Riánsares, que son 
cuatro en total. Obtienen la sal de las lagunas. Gobier
nan la villa dos alcaldes ordinarios, en ese año 1576 son 
los honrados señores Francisco Alvarez y Juan López de 
Cervantes, dos regidores y un alguacil.

En el referido año tienen sólo una iglesia parroquial 
dedicada a Santa María; es un templo pobre y carece de 
capillas o enterramientos notables. Se tiene gran devo
ción al Cristo de la Viga. El actual callejero mantiene 
las calles del Cristo y de la Virgen. Se citan entonces 
tres ermitas: Nuestra Señora <fe la Concepción, San 
Roque y San Sebastián; aparte hay dos devocionarios, al 
patronazgo de San Gregorio y de San Marcos. Se conser 
van los nombres de la calle de San Roque. Algunas se 
refieren a motivos geográficos y vegetales: Tírez, Rián
sares, Alturas, Navarredonda, Girasol, Tomillo; hay una 
calle del Jabalí.

En el 1598 moran en la villa seiscientos cuarenta y 
ocho vecinos (de 2.000 a 2.500 habitantes).

Fernando JIMENEZ DE GREGORIO
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ESPECIAL VILLACAÑAS
REINA Y DAMAS DE HONOR DE LAS FIESTAS

4

Reina: Loli Campos Jiménez Dama ausente: Salud Sesmero 
Santos

Dama de honor: Pili Caballos 
Cepeda

Dama de honor: Esperanza Ru
bio Campos

AYUNTAMIENTO 
DE 

VILLACAÑAS
Dama de honor: Ana Mari Ro- 

delgo Lucas
Dama de honor: Carmina Me- 

neses Román
Dama de honor: Rosi Meneses 

Román

Programa de ferias 
y fiestas

DIA 7 AGOSTO:
10 de la mañana: En las pistas del colegio de Santa Bárbara, semifinales del IV Trofeo Feria de 

Baloncesto, categoría masculina.

6 de la tarde: En el campo municipal Las Pirámides, primer partido de fútbol del II Trofeo Villa 
de ViUacañas (ver programa de mano) entre los equipos TomeHoso-Puebla de Almoradiel.

DIA 8:
9 de la mañana: Celebración del VI Maratón Popular de ViUacañas.

10 de la mañana: En el campo de tiro Mirasierra, tirada al plato (ver programas de mano).

11 de la mañana: En el circuito Las Lagunas, II Trofeo Feria del llustrísimo Ayuntamiento de 
ViUacañas de Moto-Cross.

6 de la tarde: En el campo municipal Las Pirámides, segundo partido de fútbol del II Trofeo Villa 
de ViUacañas (ver programas de mano) entre los equipos C. D. Villacañas-Tembleque.

9.30 de la noche: En la plaza de España, Festival de Coros y Danzas, con distintos grupos de 
los pueblos de la región.

DIA 9:
8,30 de la tarde: En la plaza de España se izarán las banderas nacional y castellano-manchega 

a los acordes del himno nacional, disparándose a continuación morteros y bombas japonesas 
con regalos para los pequeños. Finalizado este acto se procederá a la inauguración de) recinto 
ferial por la reina de las fiestas y damas de honor, acompañadas por las autoridades, banda 
municipal, cornetas y tambores, gigantes y cabezudos.

^¿30 de la noche: En los locales municipales, inauguración de la exposición del II Concurso 
Fotográfico Mancomunidad de Artistas Locales y de J. L. Samper.

11 de la noche: En el parque-glorieta del Prado, disparo de una magnífica colección de fuegos 
artificiales, amenizado por la banda municipal.

12 de la noche: El grupo Candilejas, de ViUacañas, pondrá en escena la obra de Alvaro Portes 
«Una casa de líos».

DIA 10 (DIA DEL AUSENTE):
8 de la mañana: Diana, por la banda municipal de cometas y tambores.

11 de la mañana: En la pista Biárritz, homenaje y vino de honor a todos los villacañeros ausentes. 
Seguidamente, en el teatro Princesa, concierto por la banda municipal, bajo la dirección de don 
Gratiniano Martínez.

8.30 de la tarde: En el itinerario del pasado año, desfile de carrozas y comparsas, acompañados 
por entidades deportivas, banda municipal de música, banda de cornetas y tambores, gigantes 
y cabezudos.

OIA 11 (DIA DE LA MANCOMUNIDAD):
6.30 de la mañana: En la plaza de España, «plantá» de la falla Paiporta.
7.30 de la mañana: Por distintas calles de la localidad, «despertó», con la banda de cornetas 

y tambores de la mencionada falla Paiporta.
9 de la mañana: En la glorieta del Prado, «cohetá» de la falla Paiporta.

9,30 de la mañana: Gran carrera ciclista, II Trofeo Feria del llustrísimo Ayuntamiento de 
ViUacañas, organizada por el club ciclista La Mancha, de la localidad, categoría juveniles y 
aficionados de segunda.

12 de la mañana: Alegre pasacalles a cargo de la banda municipal, banda de cornetas y 
tambores y banda de la falla Paiporta.

1 de la tarde: Preparación de paellas por la falla Paiporta y reparto para su degustación a la 
tercera edad en la plaza de las Viudas.

6 de la tarde: Gran novillada. Se dará suelta a una res brava para los mozos de la localidad (ver 
programa de mano).

8,30 de la tarde: Recepción en el Ayuntamiento de las autoridades, representantes de la 
Mancomunidad de Aguas del Rio Algodor.

10.30 de la noche: En la plaza de España, presentación de la XVII Edición Internacional de la 
Vuelta Ciclista a Toledo, con desfile de equipos participantes y caravana publicitaria. En el 
desfile participarán la peña El Gato Negro, de Torrijos. peñas locales, bandas de música de 
la comarca. La Chamberga, cometas y tambores de ViUacañas y los componentes y banda de 
música de la falla Paiporta. de Valencia. A continuación, y en la plaza de España, XIII Festival 
de Bandas de Música y «cremá» de la falla Paiporta.

DIA 12 (DIA DEL NIÑO):
9 de la mañana: En la avenida de la Paz, salida de la primera etapa de la XVII Edición 

Internacional de la Vuelta Ciclista a Toledo, con asistencia de la reina y damas de honor. Sobre 
las 11 horas pasará de nuevo por ViUacañas. Final de etapa a las 12,30 horas en la avenida 
de la Paz.

10 de la mañana: En el campo de tiro Mirasierra, gran tirada de codornices salvajes.

10.30 de la mañana: En la pista Biárritz, gran chocolatada infantil, con juegos y concursos para 
los niños.

11 de la mañana: Alegre pasacalles por la banda municipal y banda de cornetas y tambores.

12 de la mañana: En los salones del casino La Concordia, partida simultánea de ajedrez a cargo 
del campeón provincial, don Fernando Rojas, contra 25 jugadores locales, con la posible 
asistencia de Arturo Pomar, campeón nacional.

6 de la tarde: Gran becerrada. La lidia correrá a cargo de cuadrillas de la localidad. Se dará suelta 
a una res brava para los mozos (ver programas de mano).

6.30 de la tarde: Gran festival infantil (ver programas de mano).

11.30 de la noche: El grupo de teatro pondrá en escena la obra

DIA 13 (DIA DE LA TERCERA EDAD):
9 de la mañana: Alegre diana por la banda de cornetas y tambores. En la avenida de la Mancha, 

salida de la segunda etapa de la XVII Vuelta Internacional Ciclista a Toledo, entre las 
localidades de Villacañas-Consuegra.

10,30 de la mañana: En el hogar del jubilado, vino de honor a la tercera edad y entrega de 
trofeos de los diferentes campeonatos.

11 de la mañana: Alegre pasacalles por la banda municipal de música.

6 de

8 de
9 de

la 

la 

la

tarde: Gran becerrada a cargo de los mozos de la localidad (ver programa de mano). 

tarde: Espectáculo de variedades para la tercera edad (ver programas de mano). 

tarde: En la plaza de España, concierto por la banda municipal de música.

10 de la noche: En la glorieta del Prado, disparo de una potente traca.

DIA 14:
10 de la mañana: En las pistas del colegio Santa Bárbara, final del IV Trofeo de Ferias del 

llustrísimo Ayuntamiento de ViUacañas de Baloncesto, categoría masculina.

6 de la tarde: En el campo municipal Las Pirámides, tercer partido del II Trofeo Villa de ViUacañas 
para disputar el tercer y cuarto puesto (ver programas de mano).

DIA 15:
8 de la tarde: En la pista municipal, carrera de galgos (ver programa de mano).

10 de la mañana: En el campo de tiro Mirasierra, gran tirada al plato (ver programas de mano).

6 de la tarde: En el campo municipal Las Pirámides, final del II Trofeo de Fútbol Villa de 
ViUacañas (ver programas aparte).

9 de la tarde: En los locales municipales, clausura de exposiciones.
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Más de 270 millones de pesetas 
invertidos en obras 
y mejoras municipales

Miguel Angel Carrasco, concejal de Cultura:

«Me gustaría que cuando me . 
marchase del Ayuntamiento la fiesta 
del Ausente continuase»

Construcción de 230 viviendas de protección oficial. (Foto Marce
lino Casas.)

Naturalmente, no podía faltar la enumeración de todo lo hecho en 
materia municipal y total en estos casi cuatro años. Demetrio Martínez, 
alcalde de ViUacañas, nos relacionó las inversiones efectuadas, bien en 
dotación de nuevos servicios o en cualquier modalidad. «En total —nos 
dijo el alcalde— lo realizado se cifra en un importe de 270 millones de 
pesetas. El trabajo, en unión de nuestro pueblo y quienes nos honramos 
en representarlo, ha llevado a nuestras calles, nuestros hogares y nuestras 
gentes los medios precisos para su total transformación.»

En suma, y como lo más destacado, se ha hecho lo siguiente: Pavimen
tación y acerados en casi la totalidad del suelo urbano, con una inversión 
superior a los 150 millones de pesetas. Dotación de los servicios de 
saneamiento y agua en más de 60 calles, con una inversión total de 50 
millones. Dotación del servicio de alumbrado, con más de 1.000 nuevos 
puntos de luz en lámparas de vapor de mercurio e inversión superior a 
los 20 millones. Dotación de los servicios de Policía Municipal, servicio de 
recogida de basuras, ambulancias, transportes, etc., con vehículos especia
les, que han llevado una inversión del orden de 15 millones. Mercado 
municipal en la barriada Príncipe de España, cuyo coste será de 19 
millones. Residencia de ancianos. Doscientas treinta viviendas, más 100, 
que próximamente va a construir el MOPU. Presa del Finisterre (en 
marcha). Terminación de las obras de la Casa Consistorial. Pavimenta
ción de las márgenes de la travesía de la carretera de Madridejos. Capta
ción y conducción de un nuevo sondeo de agua para suministrar a ja 
población y reparación de los depósitos de almacenamiento. Regulación 
del tráfico rociado. Creación y puesta en funcionamiento de un hogar 
.municipal del jubilado. Mejora del campo de fútbol, adquisición de 
terrenos e inicios de las obras del pabellón deportivo municipal. ,

Después de esta relación no nos resistimos a preguntar al alcalde cuál 
será su rumbo político de cara a las próximas elecciones. Es decir, 
queríamos saber si se iba a presentar de nuevo a su reelección. Sobre el 
tema, don Demetrio nos dijo: «Mire, mi trayectoria política comenzó en 
el Partido Socialista Popular en 1977. Después de militar un año en este 
partido pasé a Unión de Centro Democrático en 1978. De aquí pasé a 
encabezar el Ayuntamiento y la Mancomunidad de Aguas del Río Algo- 
dor. Aunque no es el momento más oportuno de responder sobre mi 
posible presentación a las próximas elecciones municipales, le diré que no 
pienso continuar y presentarme a mi reelección. No obstante, existen 
algunas posibilidades de cambiar mi postura y pensamiento. Lo <jue sí 
quiero manifestar claramente es que si vuelvo a presentarme lo haría por 
una opción clara y pura que fuera de centro, sin sometimiento a ningún 
tipo de presiones.»

C. M. F.

Tiene poco más de cuarenta 
años, es profesor de EGB, popu
lar y querido por sus paisanos; 
dedicado desde la última legisla
tura municipal a contribuir por 
un pueblo mejor y próspero. Es
tamos con Miguel Angel Carrasco 
Calvo, concejal de cultura, en un 
despacho municipal rodeado de 
carteles y folletos de las fiestas. 
Con él pretendemos dar un repa
so general a lo más destacado de 
las fiestas y queremos que nos 
cuente su experiencia en el cargo 
que ostenta.

—¿Cómo funciona, señor con
cejal, la comisión que preside?

—Realmente, la comisión de 
cultura se encarga de organizar 
todos los actos culturales, fiestas 
locales, mundo de la enseñanza y 
conservación de sus edificios, etc. 
La comisión la componen alrede
dor de 50 o 60 personas que re
presentan a todas las clases y en
tidades sociales de ViUacañas. 
Hay representantes de las asocia
ciones de amas de casa, de la ter
cera edad, de agricultores, APAS, 
grupos culturales, de teatro, ade
más de coros y danzas, masa co
ral, banda de música, cornetas y 
tambores, grupo de San Gregorio 
y otras personas que no pertene
cen a los grupos enumerados. 
Luego, en la comisión de festejos 
hay varios representantes que es
tán dentro de la de cultura y co
laboran permanentemente con 
ellas.

—¿Cuál es el presupuesto de 
las fiestas?

—De las fiestas de agosto que 
nos ocupan, alrededor de tres mi
llones de pesetas. Las otras que 
se celebran a lo largo del año 
cuentan con otros presupuestos 
consignados.

—Sabemos que le vamos a ha
cer una pregunta que resulta ge
nérica, pero díganos, ¿cómo han 
elaborado el programa de feste
jos, curiosidades, organización, 
etc.?

—De entrada le diré que el 
programa, mejor dicho, su porta
da, resultó ganadora de un con
curso previo que hubo en Navi
dad. Ganó, por tanto, 50.000 pe

setas de premio. Hemos tirado 
3.300 ejemplares, y su distribu
ción se hace como siempre: en el 
Ayuntamiento tenemos una rela
ción de personas con sus domici
lios y de los villacañeros ausen
tes. Esta es la razón de que haya
mos enviado gratuitamente 700 
firogramas. Al mismo tiempo se 
es na invitado para que acudan a 

las fiestas, y, sobre todo, al día 
del ausente, en el cual se les hace 
un pequeño obsequio. Por ejem
plo, el año pasado se les regaló un 
cenicero con una dedicatoria. 
Después cogemos el padrón y 
también gratuitamente se les lle
va a cada familiar a domicilio un 
programa. Dado que hay 2.300 
familias más los que se envían a 
autoridades, personalidades y al
caldes limítrofes suben a la canti
dad señalada al principio.

—¿Qué nos puede decir de las 
atracciones y acontecimientos 
más importantes que va a haber?

—La pregunta se presta a una 
respuesta idéntica. En términos 
generales, el día 11 viene la falla 
ae Paiporta, esto es una novedad. 
También acuden la Peña Gatos 
Negros de Torrijos, que ya vino 
el pasado año, Peña La Cham
berga, a cuya asociación recreati
va y cultural, lo mismo que los de 
la tercera edad y hogar del jubila
do, antes no he citado. Festival 
de coros y danzas, y que en esta 
ocasión van a interpretar música 
y canciones de todas las regiones 
de España, festival de bandas de 
música de los pueblos cercanos. 
En el plano deportivo saldrá de 
ViUacañas la primera etapa de la 
Vuelta Ciclista Internacional a 
Toledo, será, sin duda, lo más 
destacado. Ese mismo día se gui
sará un toro de lidia y se reparti
rá entre todos en grandes pero- 
las. Asimismo, tendremos fútbol, 
voleivol y otros deportes. Se me 
olvidará recoger oue el campeón 
toledano de ajedrez, Fernando 
Rojas, disputará unas partidas si
multáneas con 20 ó 25 chicos. 
Habrá también tres exposiciones: 
una, de fotografía; otra, de pintu
ra, y otra, de artesanía local. Y 
una de la Escuela Municipal de

Artesanía. Y no olvidemos el des
file y concurso de carrozas con 
sustanciosos premios en metáli
co.

—¿Cree usted que el enfoque 
que dan a las fiestas a nivel ofi
cial es el idóneo?

—Desde luego, desde el año 
1979 hemos querido dar un aire 
más auténtico a las fiestas y he
mos pretendido que todo el pue
blo participe más en ellas y de 
ellas. Así, hemos dedicado un día 
a la mancomunidad, otro al niño, 
otro a la tercera edad y otro del 
ausente. A mí, particularmente, 
me gustaría que cuando me vaya 
del Ayuntameinto esta fiesta del 
ausente no decaiga y se manten
ga. Además este año se ha nom
brado una reina del ausente.

—Es evidente que usted solo 
no podrá haber montado todo es
te tinglado de fiestas. Señor Ca
rrasco, ¿a quién da las gracias?

—Por supuesto que solo no lo 
hubiera podido realizar. Agradez
co de antemano a la comisión de 
Cultura y Festejos la valiosa cola
boración que me han prestado. 
Ellos son, sin duda, los verdade
ros artífices y organizadores de 
todo lo hecho y han colaborado 
con generosidad. Desde la pági
nas de YA de Toledo les doy las 
gracias y, en representación del 
pueblo entero, les dedico mi gra
titud. En suma, todo el pueblo, 
pienso que ha contribuido a mon
tar las fiestas. Si algo ha salido 
mal, yo, en nombre ae ellos, pido 
disculpas, pero también les pido 
que no olviden y sepan reconocer 
la sorda y ardua labor que han 
hecho. Si ha salido bien será fru
to de nuestras reuniones semana
les a lo largo de todo el año que 
hemos mantenido. Agradezco pú
blicamente la colaboración de to
das aquellas personas y entida
des que han colaborado, tanto en 
actividades deportivas, 
culturales, etc. No olvido a la co
misión de Deportes del Ayunta
miento, Club Deportivo Villaca- 
ñas y Club Ciclista La Mancha.

Carlos MARTIN-FUERTES

En la cocina selecta...

AZAFRANES

MERCEDITAS
Especias-Frutos secos 

TUESTE ESPECIAL
Fabricante nacional n.° 160
Domicilio social: 
c/ Calderón de la Barca, 38
Aptdo. 85.
Teléfono 16 04 54

FABRICA: 
c/ Girasol, 5 
VILLACAÑAS

CAFETERIA-RESTAURANTE felices fiestas

Paseo Angela Carrero, 2
VILLACAÑAS

Toledo

Teléfono 16 01 41

CAJA DE AHORRO Z\ 
DE TOLEDO »

Oficina en ViUacañas
Pza. Calvo Solelo, 6 Tino. 1604 26
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Toledo, hoy

-Exposiciones
• Santo Domingo el Antiguo (plaza 
¿e Santa Leocadia, 1).— Museo 
conventual. Laborables, de 11 a 
13,30 y de 16 a 19 horas.
• Galería Selección (Puerta Llana, 
14).— Exposición de pintura de 
Guerrero Malagón e hijos, Enrique 
Vera y Rodríguez Andrade. Labora
bles, de 10 a 14 y de 16 a 20 horas.
• Sala de exposiciones del palacio de 
Fuensalida (plaza Conde).— Pintu
ras de reciente ingreso en el museo 
de Santa Cruz. La hora bles y festi
vos de 10 a 14 horas y de 15,30 a 
18,30 horas.
Lagartera
A LAS 9,30:

' '“• Solemnes vísperas.
A LAS 21,00:
• Partido de pelota para el tercero y 
cuarto puestos.
A LAS 22,00:
• Verbena hasta altas horas de la 
madrugada amenizada por la or
questa Mandingo.

Noves
A LAS 17,00:
• Torneo infantil de ajedrez hasta 16 
años.
A LAS 22,00:
• Niños de la localidad interpreta
rán la obra de teatro de Carlos Llo- 
pis «Qué hacemos con los hijos».

Nava de Ricomalillo
ALAS 11:
• Desfile dé gigantes y cabezudos 
con comparsas y pregón de fiestas.
A LAS 19,00:
• Se celebrará la romería de Riofrío, 
con la Virgen y misa. Después, en la 
cooperativa, se obsequiara con limo
nada y bollos.
A LAS 23,30:
• Chupinazo y fuegos artificiales.
A LAS 24,00:
• Verbena popular hasta altas horas 
de la madrugada, amenizada por el 
grupo Jerusalem.

------  Horarios  
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10, 11, 11,30, 18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10, 11,30, 18, 19,

19,30 (festivos). •

Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).

T oledo-T alavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

T alavera-T oledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos).

T alavera-Madrid

5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 
14, 17, 19,30.

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A),
9,15 (A), 10.00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

-------- - Horario. -------- 
del Toledo 

monumental
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y
| de 15.30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de fos Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

Farmacias
TOLEDO

José Pascual Diaz Santafé.— 
Avenida de Barber, 26 (hasta las 
diez).

Segundo de Echevarría.— Hom
bre de Palo, 23 (toda la noche).

TALAVERA
María Dolores Sánchez Cano.— 

Plaza de Santa Leocadia, 4. Teléfo
no 895097 (hasta las diez).

Teléfonos  
útiles

TOLEDO
Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos:

22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar):

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al
91-222 29 51.

Oxigeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.

 Cartelera 
Cine Imperio (Cuesta del Aguila, 

7. Teléfono 221623).— A las 17,45, 
19,30, 21,00 y 22,30: «Los caballeros 
de la mesa cuadrada», por Graham 
Chapman y John Cheese. Todos los 
públicos.

Teatro de Rojas.— (plaza Mayor, 
4. Teléfono 223970).- A las 17,30, 

| 21,45 y 22,00: »E1 imperio contraata
ca». Todos los públicos.

Nacimientos, 
matrimonios 
y defunciones

TOLEDO
Nacimientos.— Rocío, hija de 

Antonio Nolasco y Amparo Gerar
do; Jorge, hijo de Eugenio García y 
María de los Angeles Díaz; Juan 
Carlos, hijo de Antonio Montero y 
Concepción Martínez; Ignacio, hijo 
de José Luis Rodolfo y María Isabel 
García; Fátima María, hija de Juan 
Manuel Sánchez y María de la San
tísima Trinidad Yance; Marta Sole
dad, hija de Francisco Jiménez y 
Juana Ánaya; María de las Nieves, 
hija de Pedro Nomberto Arévalo y 
María Consuelo León; Laura, hija 
de José María Molina y Brígida Ga
llego.

Matrimonios.— Máximo José Ja
vier Carrascoso Zaba y María del 
Sagrario Rodríguez Ortega; Domin
go Agustín Agudo Morán y María de 
los Ángeles García Jiménez; José 
Nodal Llobera y Angeles Gómez 
Flores.

Defunciones.— Basilio Martínez 
Fernández, de 77 años.

_____ El tiempo
DATOS METEOROLÓGICOS 

FACILITADOS
POR EL OBSERVATORIO

Temperatura máxima: 32,4 gra
dos, a las 16 horas. Temperatura 
mínima: 20,2 grados, a las 7,30 ho
ras. Temperatura a las 14 horas: 
29,6 grados. Humedad relativa del 
aire: 45 por 100. Presión atmosféri
ca: 717,4 milímetros.

Ayer el cielo estuvo despejado 
durante todo el día.

Cupón pro ciegos—
Número premiado ayer

deportes toledo

Carlos y Cambero serán jugadores 
del Toledo la próxima temporada
Sedeño estudia la posibilidad de entrar en el equipo, y Gabriel y Dierking son bajas seguras

Tras la última reunión que mantuvo el presidente del 
Toledo, después del último entrenamiento, podemos 
decir que Carlos y Cambero, los jugadores que fueron 
probados por el club y que procedían del Talavera, 
vestirán el próximo año la camiseta del club de la 
capital. Ambos jugadores habían sido recomendados 
por el nuevo entrenador del Toledo, y parece ser que

sus emolumentos rondarán las 30.000 pesetas mensua
les, con lo que se convierten en los jugadores más caros 
de la actual plantilla del Toledo. Aunque todavía no han 
estampado su firma por la entidad verdiblanca, ya hay 
un acuerdo verbal y probablemente el domingo sean 
fichados definitivamente.

Sólo el césped y la canalización de las bocas de riego

El Ayuntamiento no puso 
un duro en la construcción 
de la pista de atletismo

Ayer publicábamos la noticia de la inminente inauguración de la 
pista municipal de atletismo, enclavada entre el polideportivo munici
pal y el campo de fútbol. No vamos a rectificar la noticia, pero sí a 
dejar constancia de algunas puntualizaciones que nos ha hecho el conce
jal Fernando Fernández Gaitán, citado en el artículo.

En este capítulo, existe aún la 
posibilidad de que Sedeño, hombre 
que ya jugó en la entidad en la 
anterior campaña, pueda volver a 
hacerlo este año. Por contra, hay 
que,confirmar que los rumores de 
los últimos días se han cumplido, y 
Dierking y Gabriel tienen la carta 
de libertad en el bolsillo.

El fichaje de Carlos y Cambero 
se encuadra dentro de la petición 
del entrenador de algunos refuer
zos con experiencia para potenciar 
algunas líneas del equipo. Carlos 
ya juj;ó el partido contra el Avila y 
causo una gran impresión en su po
sición de cierre, dando una gran 
seguridad al equipo. Por su parte, 
Cambero es un jugador que actúa 
de centrocampista, aunque parece 
que Marcial García Arroyo piensa 
alinearlo como falso delantero cen
tro.

Según el último análisis, padece un quiste

José Luis González continúa 
su odisea médica

No levanta cabeza José Luis González. Primero se habló de sinusi
tis, posteriormente de alergias y ahora, tras un penúltimo análisis, se 
descubre que la afección del atleta es un quiste en el seno maxilar 
izquierdo. Así andan las atenciones médicas del deporte y el deporte 
mismo.

Es doloroso que un atleta de los punteros tenga que pasar por este 
calvario, quedándose inactivo durante meses por la falta ae, unos 
servicios bien dotados con un mínimo de eficacia. Luego, si José Luis 
deja caer algún lamento o alguna queja, se le enfrentan los que tenían 
que procurar que esto no sucediera. ,

Con razón está triste González y con razón se lamenta su prepara
dor, Martín Velasco, a quien preguntamos por las perspectivas del 
atleta. «De momento tenemos que esperar a que funcione satisfacto
riamente el tratamiento al que ha sido sometido», nos dice; pero si hoy 
o mañana no hay resultados prácticos, cosa que no nos gustaría dudar, 
se tendría que proceder a extirpar tan empecinado quiste, que juega 
al escondite con los médicos, o los galenos con él, que nunca se sabe. 
A ver si termina por fin el lamentable asunto y podemos ver otra vez 
a José Luis González por donde solía. Y de paso, si esto sirve para 
mejorar las dotaciones médicas de los deportistas (que si González no 
ha sido bien atendido, ya dirán ustedes lo que ocurre con deportistas 
de menor talla), algo se habrá delantado.

En cuanto a Sedeño, Félix Ro
dríguez del Castillo le confirmó 
que tiene abiertas las puertas del 
club, aunque hay que contar con la 
opinión de los técnicos. Sin embar
go, este fichaje parece más proble
mático, ya que el chico anaa bas
tante desmoralizado después del 
fallecimiento de su padre, a quien 
la pasión futbolística por su hijo le 
había llegado muy dentro. «Ahora 
voy a pasar un mes de vacaciones 
—nos comentaba el jugador— y 
voy a meditar si vengo al Toledo o 
no. Además, por cuestiones de tra
bajo no sé si podré acudir a todos 
los partidos y es posible que esto 
no convenga al entrenador.»

Nos comentaba también Sedeño 
que le han llamado repetidas veces 
aesde el club y que al final se había 
puesto en contacto con Manolo, 

hasta llegar a la Directiva. A pesar 
de esa falta de ilusión por el fútbol, 
el jugador nos indicó que la afición 
le había apoyado siempre, aprecio 
éste que se había extendido entre 
los jugadores del club. Sobre el 
equipo, afirmó que era muy pronto 
para juzgar su labor, ya que se es
taban probando muchos jugadores, 
fiero de los nuevos,, nos dijo, entre 
íneas, que le había causado una 

buena impresión Roberto.
Sin embargo, no todo eran caras 

alegres, ni fichajes que potencien el 
equipo, ya que dos futbolistas que 
llevaban varias temporadas jugan
do con el Toledo, Gabriel y Dier
king, han causado baja. Félix Ro
dríguez del Castillo nos comentaba 
al respecto que había sido el mayor 
disgusto que se había llevado des
de que lleva como directivo en el 
conjunto toledano, pero la cuestión 
dependía de los técnicos, que no 
habían considerado oportuno con
tar con ambos jugadores de cara a 
la próxima campaña.

De todos modos el Toledo conti
núa realizando gestiones para ulti
mar la plantilla que tendrá la mi
sión de ascender, y se buscan hom
bres en la delantera que sean fun
damentalmente goleadores. En 
este sentido, Félix Rodríguez del 
Castillo ya ha entablado conversa
ciones con el Real Madrid y el 
Atlético de Madrid, para incorpo
rar algunos juveniles de estos equi
pos a la disciplina del club. Las 
pretensiones de los técnicos en lo 
que se refiere a estos jugadores son 
claras: se necesita un extremo, un 
interior derecha y un delantero 
centro con olfato de gol. En las 
demás líneas del equipo la cosa pa
rece que está más clara, más aún 
con la llegada de Carlos y Cambe
ro, y el problema estriba ahora en 
los posibles descartes de jugadores 
que lleve a cabo el nuevo prepara
dor toledano.

Luis NIETO

En la cuestión económica, atri
buíamos los veinte millones inicia
les de presupuesto a la generosa 
colaboración del Ayuntamiento, 
pero el concejal de Deportes ha 
querido clarificarnos que fue la Di
putación la que los puso, aparte de 
los otros doce que mencionábamos 
en nuestra edición de ayer. A cada 
uno lo qe le corresponde.

El Ayuntamiento cedió los terre
nos y se comprometió a montar las 
canalizaciones de las bocas de riego 
y plantar el césped, además del se
guimiento de todas las obras.

Así, de los aproximadamente 
treinta y seis millones de pesetas 
invertidos, la Diputación Provin
cial pagó treinta y dos y el Consejo 
Superior de Deportes subvencionó 
la instalación con otros cuatro, ne
cesarios para que la pista fuera de 
ocho calles y no de seis.

Por otra parte, quizá por la pro
ximidad de las pistas con el polide
portivo, hablamos de la inaugura
ción de éste y no de aquélla como 
debíamos. Que no se asusten los 

AYUNTAMIENTO 
DE COBEJA

ANUNCIO
Aprobadas con carácter inicial las normas subsidiarias de 

planeamiento por el pleno de este Ayuntamiento en sesión 
extraordinaria del 18 de junio de 1982, queda abierto para el 
trámite de información pública durante el período de un mes, 
pudiendo cualquier interesado examinar en las oficinas del 
Ayuntamiento la documentación pertinente. Igualmente, y du
rante el mismo período, se podrán hacer las alegaciones opor
tunas, de conformidad con lo establecido en el artículo 128 del 
reglamento de planeamiento, en consonancia con el artículo 41 
de la ley del Suelo.

Cobeja. Agosto de 1982.— El alcalde.

atletas, que tanto han presionado 
para conseguir sus instalaciones; 
no se trata del polideportivo, sino 
de lo que necesitaban, de una pista 
de atletismo.

Ampliando la citada informa
ción, Fernández Gaitán nos ha di
cho que, aunque no se ha reunido 
en los últimos días con Francisco 
de laPoza, el diputado de Depor
tes, espera que cuando se inaugure 
la pista se organice, no sólo con los 
mejores atletas de .la provincia, si
no con los más sobresalientes de 
toda España. El evento sería des
pués de los campeonatos de Euro
pa, pero nuestro concejal atleta no 
puede determinar la fecha exacta, 
ni los deportistas que interven
drán. Por supuesto que las mejores 
marcas, salvo excepciones de últi
ma hora, estarán en esta brillante 
inauguración, que todavía es una 
idea en el aire y que se irá concre
tando en los próximos días.

F. LL.
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Calendario del grupo castellano 
de Primera Preferente

El Toledo visita ai San Sebastián
de los Reyes en la primera jornada

Este será el calendario de la Primera regional preferente, categoría en la que 
se encuentra el Toledo. ¡Suerte y al tajo!:

Ciclismo____________________________________________________ _

Vuelta a Toledo: Las etapas, una a una (2)

Mora-Consuegra, dos sectores 
que pueden decidir

Primera vuelta 
17 septiembre ___

A. D. Urbis—Almagro C. F.
S. R. Villaverde-A. D. Colmenar 

Viejo.
C. D. Guadalajara-C. D. Osiris.
ÍJ. D. Torrijos-C. D. Miguelturre- 

ño.
U. D. San Sebastián Reyes-C. D.

Toledo.
Manzanares C. F.-Vallecas C. F.
C. F. Fuenlabrada-C. D. San Cris

tóbal Angeles.
A. D. Arganda-C. F. Gimnástico de

C. D. Móstoles-A. D. Rayo Valleca- 
no.
24 septiembre

Almagro C. F.-C. D. Móstoles.
A. D. Colmenar Viejo-A. D. Urbis.
C. D. Osiris-S. R. Villaverde.
C. D. Miguelturreño-C. D. Guada

lajara.
C. D. Toledo-C. D. Torrijos.
Vallecas C. F.-U. D. San Sebastián 

Reyes.
C. D. San Cristóbal Angeles-Man

zanares C. F.
C. F. Gimnástico de Alcázar-C. F.

Fuenlabrada.
A. D. Rayo Vallecano-A. D. Argan

da.
3 octubre

Almagro C. F.-A. D. Colmenar Vie
jo. 

A. D. Urbis-C. D. Osiris. 
S. R. Villaverde-C. D. Miguelturre- 

ño.
C. D. Guadalajara-C. D. Toledo.
C. D. Torrijos-Vallecas C. F.
U. D. San Sebastián Reyes-C. D.

San Cristóbal Angeles.
Manzanares C. F.-C. F. Gimnástico

C. F. Fuenlabrada-A. D. Rayo Va
llecano.

C. D. Móstoles-A. D. Arganda. 

10 octubre
A. D. Colmenar Viejo-C. D. Mósto-

C. D. Osiris-Almagro C. F.
C. D. Miguelturreno-A. D. Urbis.
C. D. Toledo-S. R. Villaverde.
Vallecas C. F.-C. D. Guadalajara.
C. D. San Cristóbal Angeles-C. D.

Torrijos.
C. F. Gimnástico de Alcázar-U. D.

San Sebastián Reves.
A. D. Rayo Vallecano-Manzanares 

C. F.
A. D. Arganda-C. F. Fuenlabrada.

¡ 17 octubre
A. D. Colmenar Vieio-C. D. Osisis.
Almagro C. F.-C. D. Miguelturre- 

ño. 
A. D. Urbis-C. D. Toledo. 
S. R. Villaverde-Vallecas C. F. 
C. D. Guadalajara-C. D. San Critó- 

bal Angeles.
C. D. Torrijos-C. F. Gimnástico de

,U. D. San Sebastián Reyes-A. D.
Rayo Vallecano.

Manzanares C. F.-A. D. Arganda.
C. D. Móstoles-C. F. Fuenlabrada.

24 octubre
C. D. Osiris-C. D. Móstoles.
C. D. Miguelturreño-A. D. Colme

nar Viejo.
C. D. Toledo-Almagro C. F.
Vallecas C. F.-A. D. Urbis.
C. D. San Cristóbal Angeles-S. R.

Villaverde.
C. F. Gimnástico de Alcázar-C. D.

Guadalajara.
A. D. Rayo Vallecario-C. D. Torri

jos.
A. D. Arganda-U. D. San Sebastián 

Reyes.
C. F. Fuenlabrada-Manzanares C.

F.
31 octubre

C. D. Osiris-C. D. Miguelturreño.
A. D. Colmenar Viejo-C. D. Toledo.
Almagro C. F.-Vallecas C. F.
A. D. Urbis-C. D. San Cristóbal 

Angeles.
S. R. Villaverde-C. F. Gimnástico 

de Alcázar.
C. D. Guadalajara-A. D. Rayo Va

llecano.
C. D. Torrijos-A. D. Arganda.
U. D. San Sebastián Reyes-C. F.

Fuenlabrada.
C. D. Móstoles-Manzanares C. F.

7 noviembre
C. D. Miguelturreño-C. D. Mósto-

C. D. Toledo-C. D. Osiris.
Vallecas C. F.-A. D. Colmenar Vie

jo.
C. D. San Cristóbal Angeles-Alma

gro C. F.
C. F. Gimnástico de Alcázar-A. D. 

Urbis.
A. D. Rayo Vallecano-S. R. Villa- 

verde.
A. D. Arganda-C. D. Guadalajara.
C. F. Fuenlabrada-C. D. Torrijos. 
Manzanares C. F.-U. D. San Sebas

tián Reyes.
14 noviembre

C. D. Miguel Turreño-C. D. Tole
do.. 

C. D. Osiris-Vallecas C. F. 
A. D. Colmenar Viejo-C. D. San

Cristóbal Angeles.
Almagro C. F.-C. F. Gimnástico de

Alcázar

A. D. Urbis-A. D. Rayo Vallecano. 
S. R. Villaverde-A. D. Arganda.
C. D. Guadalajara-C. F. Fuenlabra

da.
C. D. Torrijos-Manzanares C. F.
C. D. Móstoles-U. D. San Sebas

tián Reyes.
21 noviembre

C. D. Toledo-C. D. Móstoles.
Vallecas C. F>C. D. Miguel Turre- 

ño.
C. D. San Cristóbal Angeles-C. D. 

Osiris.
C. F. Gimnástico de Alcázar-A. D. 

Colmenar Viejo.
A. D. Rayo Vallecano-Almagro C. 

F.
A. D. Arganda-A. D. Urbis.
C. F. Fuenlabrada-S. R. Villaverde. 
Manzanares C. F.-C. D. Guadalaja

ra.
U. D. San Sebastián Reyes-C. D. 

Torrijos.
28 noviembre

C. D. Toledo-Vallecas C. F.
C. D. Miguel Turreño-C. D. San 

Cristóbal Angeles.
C. D. Osiris-C. F. Gimnástico de 

Alcázar.
A. D. Colmenar Viejo-A. D. Rayo 

Vallecano.
Almagro C. F.-A. D. Arganda.
A. D. Urbis-C. F. Fuenlabrada.
S. R. Villaverde-Manzanares C. F.
C. D. Guadalajara-U. D. San Se

bastián Reyes.
C. D. Móstoles-C. D. Torrijos.

5 diciembre
Vallecas C. F.-C. D. Móstoles.
C. D. San Cristóbal Angeles-C. D. 

Toledo.
C. F. Gimnástico de Alcázar-C. D. 

Miguel Turreño.
A. D. Rayo Vallecano-C. D. Osiris.
A. D. Arganda-A. D. Colmenar Vie

jo.
C. F. Fuenlabrada-Almagro C. F. 
Manzanares C. F.-A. D. Urbis.
U. D. San Sebastián Reyes-S. R. 

Villaverde.
C. D. Torrijos-C. D. Guadalajara.

12 diciembre
Vallecas C. F.-C. D. San Cristóbal 

Angeles.
C. D. Toledo-C. F. Gimnástico de 

Alcázar.
C. D. Miguelturreño-A. D. Rayo 

Vallecano.
C. D. Osiris-A. D. Arganda.
A. D. Colmenar Viejo-C. F. Fuenla

brada.
Almagro C. F.-Mañzanares C. F.
A. D. Urbis-U. D. San Sebastián 

Reyes.
S. R. Villaverde-C. D. Torrijos.
C. D. Móstoles-C. D. Guadalajara.

19 diciembre
C. D. San Cristóbal Angeles-C. D. 

Móstoles.
C. F. Gimnástico de Alcázar-Valle- 

cas C. F.
A. D. Rayo Vallecano-C. D. Toledo-
A. D. Arganda-C. D. Miguelturre

ño.
C. F. Fuenlabrada-C.'D. Osiris.
Manzanares C. F.-A. D. Colmenar 

Viejo.
Ü. D. San Sebastián Reyes-Alma; 

gro C. F.
C. D. Torrijos-A. D. Urbis.
C. D. Guadalajara-S. R. Villaverde.

7 enero
C. D. San Cristóbal Angeles-C. F. 

Gimnástico de Alcázar.
Vallecas C. F.-A. D. Rayo Valleca

no.
C. D. Toledo-A. D. Arganda.
C. D. Miguelturreño-C. F- Fuenla

brada.
C. D. Osiris-Manzanares C. F.
A. D. Colmenar Viejo-U. D. San 

Sebastián Reyes.
Almagro C. F.-C. D. Torrijos.
A. D. Urbis-C. D. Guadalajara.
C. D. Móstoles-S. R. Villaverde.

14 enero
C. D. Móstoles-C. F. Gimnástico de

A. D. Rayo Vallecano-C. D. San 
Cristóbal Angeles.

A. D. Arganda-Vallecas C. F.
C. F. Fuenlabrada-C. D. Toledo.
Manzanares C. F.-C. D. Migueltu

rreño.
U. D. San Sebastián Reyes-C. D. 

Osiris.
C. D. Torrijos-A. D. Colmenar Vie

ja.
C. D. Guadalajara-Almagro C. F.
S. R. Villaverde-A. D. Urbis.

23 enero
C. F. Gimnástico-A. D. Rayo Valle- 

cano.
C. D. San Cristóbal Angeles-A. D. 

Arganda.
Vallecas C. F.-C. F. Fuenlabrada. 
C. D. Toledo-Manzanares C. F.
C. D. Miguelturreño-U. D. San Se

bastián Reyes.
C. D. Osiris-C. D. Torrijos.
A. D. Colmenar Viejo-C. D. Guada- 

lampñ
Almagro C. F.-S. R. Villaverde.
A. D. Urbis-C. D. Móstoles.

, Los partidos de vuelta se disputa
rán en los campos de los equipos cita
dos en segundo lugar en las fechas de 
6, 13, 20 y 27 de febrero; 6,13, 20 y 27 
de marzo: 10,17 y 24 de abril; 1, 8,15, 
22 y 29 de mayo, terminando la com
petición el día 5 de junio.

La secunda etapa de la Vuelta Ciclista a Toledo, 
que se disputará el día 13 de agosto, estará dividida en 
dos sectores, el segundo de ellos contra-reloj indivi
dual. La dificultad del trazado de la primera parte de 
la carrera y el segundo sector, muy propicio para los 
especialistas, convierten la carrera de ese día en una 
de las que puede decidir o al menos variar la clasifica
ción general. El primer sector, de 99 kilómetros, discu
rrirá entre las localidades de Móra y Consuegra, y la 
salida se llevará a cabo a las diez de la mañana.

Esta etapa plantea dos dificultades montañosas de 
primera categoría, el alto del Emperador y el alto de 
los Yébenes, éste situado a tan solo 28 kilómetros de 
la llegada en Consuegra. A pesar de ser una etapa 
corta, esta segunda quizá sea una de las más peligrosas 
de la Vuelta, ya que la criba de hombres de cara a la 
general puede ser importante. Nos encontramos, pues, 
con que la etapa se presenta muy favorable para los 
escaladores natos, y si me apuran un poco, el recorrido 
puede servir para que los corredores españoles alcan
cen sus primeros éxitos. La llegada a la meta se espera 
para más de las doce y media de la mañana y el 
esquema del primer sector será el siguiente:

Kilometraje
Recorrido

Horario 
previstoTotal Parcial

00 00 Mora de Toledo 10-00-00
4 4 Mascaraque 10-06-20

10 6 Almonacid 10-15-50
20 10 Nambroca 10-31-00
29 9 M.V. Toledo 10-45-15
35 6 P.M.l." Alto del Emperador 10-54-45
39 4 Cobisa 11-01-05
42 3 Burguillos 11-05-45
51 9 M.V. Ajofrín 11-20-00
55 4 Sonseca 11-26-20
64 9 Orgaz 11-40-35
71 7 P.M.l? Alto de los Yébenes 11-51-40
73 2 Los Yébenes 11-54-50
99 26 Consuegra 12-36-30

Se firmó el contrato 
por un año con Aceites Toledo

B Toledo tendrá 
publicidad en las vallas, 
en el autocar 
y en las camisetas

La publicidad en las camisetas 
de los jugadores del C. D. Toledo 
en los autocares y en las vallas del 
campo municipal está ya contrata
da. Ayer viernes, cuando ya se ha
bían mantenido los primeros con
tactos entre el Toledo y la empresa 
Aceites Toledo, se cerró práctica
mente todo el tema.

En la reunión se encontraban 
Félix Rodríguez del Castillo, presi
dente del Toledo; Vicente Fernán
dez, segundo entrenador, y el que 
más ha trabajado en la concerta- 
ción del acuerdo por parte del club. 
Por parte de la empresa Aceites 
Toledo estaba su representante Jo
sé Sánchez, que ño quiso hablarnos 
de dinero, pero que cuando le diji
mos que si le iba a salir por tres
cientas mil pesetas no negó la cifra.

El presidente estaba loco por re
calcar que la cuestión económica 
no era lo más importante, que para 
él se trataba de la colaboración de 
una empresa toledana con su club 
de fútbol. «La cifra es lo de menos, 
aunque ambos vamos a beneficiar
nos del contrato firmado» decía Fé
lix.

El contrato —por un año— dice 
claramente que la entidad deporti
va se beneficiará con todo el mate
rial deportivo que necesite, a cam
bio de la publicidad, que será tex
tualmente «Dintel, aceite de oliva». 
Para conseguir este material, Acei
tes Toledo se ha puesto en 
contacto con Teledeporte, comer
cio que regenta el famoso toledano 
y jugador de fútbol Luis Laguna.

La empresa aceitera ha sido con
tactada por el Toledo en Los Yébe
nes, en donde tiene enclavada la 
factoría, dirigida por Juan Rubio.

El ambiente en la reunión era 
festivo. Todos estaban muy con
tentos por la solución del tema pu
blicitario, tomando en cuenta las 
últimas decisiones federativas soe 
bre publicidad. El presidente del 
Toledo, quizá más que nadie, pues 
el ahorro que supondrá el contrato 
servirá para mejorar la plantilla o 
aumentar los salarios de los juga
dores.

El segundo sector será una prueba contra reloj en
tre Consuegra y el alto de los Molinos, de seis kilóme
tros de recorrido, y que dará comienzo a las seis de la 
tarde. Al igual que el primer sector, este segundo 
discurre por terreno montañoso, que aunque breve 
puede suponer el primer gran corte que se produzca 
en la carrera. La media horaria prevista es de 30 
kilómetros y el cuadro de la etapa es el siguiente:

KHometraje Horario
Total Parcial_________ Recorrido________ previsto

00 00 Consuegra 6-00-00
6 6 Alto de los Molinos 6-12-00

Mañana. XX trofeo de Ferias

Organizado por la peña ciclista El Tajo, mañana se 
disputará, en un circuito urbano habilitado en el polí
gono, el XX trofeo de Ferias de ciclismo para juveniles 
y cadetes. Esta prueba será patrocinada por la Diputa
ción Provincial, el Ayuntamiento de Toledo y el Con
sejo Superior de Deportes.

El recorrido que seguirán los participantes será: 
salida de la calle Alberche, calle Carcajoso, avenida de 
Boladiez, avenida de Guadarrama y, nuevamente, ca
lle Alberche. Los corredores deberán realizar 15 vuel
tas al circuito y los premios que obtendrán son los 
siguientes: 8.000 pesetas y un trofeo de la Diputación 
para el vencedor, 6.000 pesetas y trofeo del Ayunta
miento para el segundo, 4.000 pesetas y trofeo de la 
Caja de Ahorros para tercero, 2.000 pesetas y trofeo de 
la Caja Rural Provincial para el cuarto y premios de 
1.500, 1.000, 900, 800, 700 y 600 pesetas para los 
clasificados en los puestos quinto, sexto, séptimo, oc
tavo, noveno y décimo, respectivamente. También re
cibirán una bonificación los clasificados entre el undé
cimo y vigésimo puesto, además de las dos mil pesetas 
que percibirán los equipos que presenten más de cinco 
corredores, en concepto de dietas.

Con muchas novedades

Mañana se presenta el «Sampn» 
en B Prado

Pablo Mola, delegado del equipo

Esta era una de las formaciones habituales del San Prudencio la 
pasada campaña. En ésta nadie descarta el ascenso

Mañana, a las diez y media de la mañana, la directiva blanquiazul ha 
citado a los jugadores del «Sampru» para realizar su presentación de 
cara a la temporada presta a comenzar. El conjunto «amateur» talavera
no presentará mañana en su formación muchas novedades.

El San Prudencia, que militará 
—según palabras de su ex presiden
te Miguel Martín— en el grupo más 
cómodo de su historia, intentará 
hacer un conjunto para afrontar con 
las debidas garantías la inminente 
competición liguera sin descartar 
un posible ascenso de categoría.

El equipo que competirá en la 
edición liguera 82-83 tiene como ca
racterística las múltiples novedades 
que han engrosado las filas de este 
conjunto filial de nuestra ciudad. 
Así el delegado del conjunto pru- 
dencista será Pablo Mela, un hom
bre bastante curtido en estas lides, 
y que cambia su delegación anterior 
con Eugenio Gómez Talavera.

Respecto a quién será el nuevo 
entrenador del «Sampru», aún no 
hay nada decidido, aunque la direc
tiva blanquiazul intentará que sea 
Sánchez Gil. El segundo de a bordo 
será Félix Hernández.

En la plantilla prudencista conti
núan del año anterior: Oliva, More
no, Hernández, Luna, Roberto, An
drés, Bonilla, Franchu y Pepe.

De esta forma la plantilla pru
dencista para el torneo liguero veni
dero será:

Porteros; Oliva, Abellán y Zal- 
dúa.

Defensas: Roberto, Luna, Her
nández, Moreno, Clavero y Juan 
Carlos.

Centrocampistas: Javi, Andrés, 
Bonilla, Gabriel, Epi y Clemente.

Delanteros: Cobos, Peña, Fran
chu, Pepe, Otero, Sito, Arce y Peña.

Además de estos jugadores mili
tarán en el San Prudencio los juve
niles que están haciendo la pretem
porada con el Talavera C. F. y que 
Carlos Martínez no considere opor
tuno que se queden.

E. JIMENEZ
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Fraude de la carne: Más
peligroso para el bolsillo 
que para el cuerpo

Llegadas las fechas veraniegas, otro año mas hay que poner sobre 
la mesa el tema de la alimentación y. dar a conocer los graves 
riesgos a que el consumidor de a pie se expone de forma cotidiana. 
Ante ello vamos a pretender dar una visión general del control de 
abastecimiento para la carne y sus derivados, deficiente en muchas 
facetas, aunque los ataques se dirigen fundamentalmente a nuestros 
bolsillos más que a nuestra salud.

B general de la Guardia Civil De la Mata, hasta ahora coronel, en Toledo

«El 23-F no es una fecha histórica, 
fue una incidencia»

Para empezar hay que señalar 
que dentro de nuestra provincia, 
y salvo raras excepciones, el con
trol de los productos cárnicos 
desde su salida de las fuentes 
hasta la compra de los mismos 
por parte de las sufridas amas de 
casa es irregular y no llega con 
todas las garantías debidas. Y 
desde estas páginas pretende
mos, no en un sentido alarmista 
pero sí informativo, poner en 
guardia a la población toledana 
para que no se repitan casos de 
intoxicación masiva, circunstan
cia que, de un tiempo a esta par
te, se ha producido con escanda
losa asiduidad, como con el asun
to de la colza.

El principio de la historia está, 
como es lógico pensar, en los ga
naderos, quienes soportan en ma
yor medida el riesgo comercial, es 
decir, epidemias, enfermedades o 
cualquier otro percance del gana
do. Ante ello, y sin que las cir
cunstancias aleatorias sirvan de 
excusa, algunos de ellos, en los 
últimos meses antes de la venta 
ceban a los animales con anaboli- 
zantes para conseguir unos kilos 
de peso en las reses, que por des
contado van siempre en perjuicio 
de la calidad de la carne, y en 
último término suponen el pri
mer fraude para el ama de casa. 
No obstante, este cebado adicio
nal no afecta directamente a 
nuestra salud, aunque suponga 
un abuso desmedido al recortado 
presupuesto de cada uno de no
sotros. El segundo capítulo es el 
del transporte, que hasta su lle
gada al matadero es bastante co
rrecto. Dentro de los mataderos 
hay que distinguir entre los frigo
ríficos y los municipales. En los 
primeros, las instalaciones mo
dernas y los recursos mecánicos,

siempre que se utilicen adecua
damente, pueden ser una garan
tía de pureza en la carne. Sin'em- 

' bargo, por circunstancias del mo
mento, tales como venta escasa o 
exceso de almacenamiento, la 
carne, como producto perecedero 
puede sufrir alteraciones de co
lor, sabor o apariencia. Otro can
tar son los mataderos municipa
les, entre los cuales se incluye el 
de Toledo, que carecen de alma
cenes frigoríficos eficaces y el res- 

• to de sus instalaciones no se han 
actualizado, lo que reduce el vo
lumen de sacrificios e incrementa 
los costes. Por ello, podemos afir
mar que de ellos sale la carne en 
peores condiciones y a precios ca
si abusivos. Es aquí donde 
comienza el verdadero desfase en 
ese matrimonio ideal calidad- 
precio.

Asimismo, el transporte hasta 
los mercados se realiza en vehícu
los no isotermos y faltos de ga
rantía, defectos fácilmente sub
sanables, pero sobre los que no se 
toman medidas al respecto. El 
transporte en camiones o furgo
netas no autorizadas es muy fre
cuente y está terminantemente 
prohibirlo, pero es algo oue se 
realiza todos los días, con lo que 
se «engorda» el fraude comercial 
de los artículos y se pone en peli
gro la salud de todos y cada uno 
de nosotros.

Ya dentro del propio proceso 
de comercialización, las irregula
ridades están a la orden del día, 
y se centran principalmente en el 
inadecuado manejo del frío, so
bre todo en los períodos en que la 
venta es menor. Estas deficien
cias, más las del transporte, acor
tan la vida comercial de la carne.

«La Guardia Civil tiene ciento 
cincuenta años y ha pasado ratos 
buenos y malos. Estoy seguro que 
se repondrá de los ratos malos que 
está atravesando. Pero de los ratos 
malos de hace poco, mejor no ha
blar», manifestaba ayer a YA de 
Toledo Alejandro de la Mata Gar
cía de la Rosa, recientemente as
cendido a general de brigada, des

ainado en Toledo como coronel 
desde hace tres años. Ayer por la 
mañana se procedió a la imposi
ción del fajín del generalato en el 
cuartel de la Guardia Civil de 
nuestra ciudad.

A las diez de la mañana marca
mos el número particular del gene
ral de brigada Alejandro de la Ma
ta, nacido hace cincuenta y ocho 
años en La Guardia, Toledo. Una 
hija suya nos dice que se encuentra 
ya en su despacho. «Marque el 
225900 y que le pongan con el des
pacho particular del coronel.» «Del 
general, querrá usted decir», pun
tualizamos nosotros. «Sí, claro, es 
que todavía no nos hemos acos
tumbrado», argüyó la hija. Efecti
vamente, hace tan sólo unos días 
que Alejandro de la Mata ha sido 
ascendido a general.

«El acuerdo fue adoptado, creo 
recordar, en el último Consejo de 
Ministros de julio. La antigüedad, 
de esto si me acuerdo, por la fecha 
histórica, cuenta desde el 18 de ju
lio», manifiesta el nuevo general de 
la Guardia Civil, que ha sido desti
nado como general de la segunda 
zona, en la que están comprendi
das las regiones de Andalucía, Ex
tremadura y las provincias de Ceu
ta y Melilla. La residencia la ten
drá fijada en Sevilla. Según sus im
presiones, es muy probable que su 
vida militar finalice en este 
destino, «porque yo, además, no 
soy un hombre que me guste cam
biar mucho de sitio; pero ya lo ten
go bien dicho que a cerrar los ojos 
volveré a mi pueblo natal, La 
Guardia, y si no los cierro aquí, me 
traerán para ser enterrado.»

Por fa impresión que hemos ob
tenido al conversar con el general 
de la Guardia Civil ha sido un 
hombre que, pese a los diferentes

El general Rafael Serrano Vals, a la izquierda de la foto, impone 
el fajín que acredita su generalato a el hasta ahora coronel Ate- 

jandro de la Mata
destinos habidos en su carrera mi
litar, no ha dejado de estar vincu
lado a la provincia de Toledo. No 
obstante, la mayoría de sus siete 
hijos han nacido entre Teruel y 
Madrid. La provincia turolense fue 
la primera donde estuvo destinado, 
con el grado de teniente. Recuerda 
aquellos duros tiempos, donde no 
faltaron momentos buenos, en su 
lucha contra el bandolerismo de la 
sierra, que se extendió de 1948 a 
1951. «Aquella época fue dura, re
cuerdo que estaba al mando de una 
línea volante con 25 hombres.» Al 
ascender a capitán pasó a ser pro
fesor del Centro de Instrucción de 
la Guardia Civil, de comandante 
ejerció las labores docentes en la 
Academia Especial del Cuerpo y de 
teniente coronel estuvo destinado 
al frente de la comandancia de Se- 
govia, alternándolo con la jefatura 
de Estudios del Centro de Instruc
ción.

Al ser nombrado coronel vino 
destinado al Tercio de Toledo, con 
mando en Ciudad Real y Avila. 
«De estos tres años en mi provincia 
guardaré unos gratísimos recuer
dos, y conste que siempre fui muy 
reacio a venir destinado aquí por
que temía perder los amigos como 
guardia civil. Sin embargo, ha ocu
rrido todo lo contrario, y me voy 

con más amigos de los que tenía en 
la hora de mi llegada», manifiesta* 
algo ufano el nuevo jefe de la se
gunda zona.

De la Guardia Civil se habla úl
timamente mucho. .Queríamos co-. 
nocer la opinión de un hombre que 
lleva treinta y cuatro años ejercien
do en el Cuerpo. «Me pregunta us- 
ted que si la Guardia Civil está 
atravesando un buen o mal mo
mento. Que si se va a recuperar. YÓ* 
únicamente puedo atenerme a la 
historia: la Guardia Civil tiene 
ciento cincuenta años de vida y ha 
pasado ratos buenos y ratos malos; 
siempre se ha sabido reponer de 
los ratos malos. De los más recien
tes, mejor no hablar», puntualiza el 
general De la Mata, para a conti
nuación añadir, contestando a 
nuestra pregunta de si el 23-F cabe 
considerarlo como un momento 
histórico, que la fecha del 23 de, 
febrero no la considera como histó
rica, «es una incidencia en la vida 
del Cuerpo, de la que no soy quién 
para opinar». Elude su pronuncia
miento sobre las penas por el in
tento de golpe de Estado y por el 
juicio de Almería al opinar que hay 
recursos interpuestos y que los ca
sos aún no están cerrados.

M. A. MELLADO

^Deambular por Toledo __________
La máquina pintacalles y el «spray» del CDS
• Es normal: si a los mitológicos 
cíclopes, hijos del Cielo y de la Tie
rra, hubo al^ún humano que pudo 
taparles el único ojo, cómo no po
drían hacerlo con obras que no son 
producto de los dioses. El pensa
miento, algo influenciado por un 
vientecillo clásico, se nos venía a la 
cabeza cuando contemplábamos el 
desafuero cometido con el mítico 
café'Español. Sus enormes cristale
ras, que permitieron la inspiración 
a tantos artistas al poder contem
plar desde dentro del café el teatro 
de Zocodover se han visto embo
rronadas con una capa de pintura 
blanca. Seguramente no interesa 
que se sepa lo que se está cociendo 
ya dentro del café Español, futura

CC. OO. considera inadmisible la disminución 
de servicios en la residencia

El cierre de unas setenta camas 
én la residencia sanitaria Virgen de 
la Salud de Toledo, así como de las 
consultas externas a partir del pró
ximo mes de septiembre, ha sem
brado la inouietud y el malestar 
entre los ciudadanos de nuestra ca
pital. Como recordarán nuestros 
lectores, hace varios días dábamos 
en exclusiva esta lamentable medi
da. Sobre este aspecto la Unión 
Provincial de Comisión Obreras de 
Toledo se ha manifestado en con
tra de la misma.

Este sindicato considera que es 
inadmisible el cierre o disminución 
de los servicios sanitarios de la re
sidencia, dada la importancia que 
este centro hospitalario tiene para

Caja Postal.
• En esta misma sección hablamos 
el otro día del romanticismo obli
gado de parte de los vécinos de 
Buenavista al no haberles encedido 
las luces de la calle a primeras ho
ras de la noche. Anteayer, al me
diodía, se quería hacer del día una 
noche, encendiendo las luces del 
parque del paseo de la Vega a las 
2,30 de la tarde. El caso es ir al 
revés.

• Y es que está visto que las mentes 
municipales están algo embotadas 
últimamente, no se sabe si por la 
calima de ciertos días o porque el 
ambiente electoral crea- ya cierto 
nerviosismo y no permite ver claro.

la sanidad de nuestra provincia. 
Igualmente manifiestan que esta 
situación denota la irracionalidad 
de la política de personal del IN- 
SALUD y la infrautilización de sus 
actuales recursos. Finalmente, con
sidera CC. OO. que esta situación 
se debe a la falta de capacidad or
ganizativa y de previsión de la di
rección de la residencia Virgen de 
la Salud, ante las propias necesida
des y recursos del centro.

Ante esta situación, el sindicato 
comunista solicita la permanencia 
de la plena capacidad de la resi
dencia sanitaria en sus servicios 
asistenciales y hospitalarios, para 
lo que, si es preciso, se realicen las 

Se enciende la iluminación cuando 
es día, pero no por la noche. En lo 
que no se equivocan es en señalizar 
con pintura las calles de Toledo. Si 
mal nó recordamos se compró una 
máquina pintacalles con las calen
das primaverales. Ya metidos y 
avanzados en el verano, la adquisi
ción no ha hecho acto de presencia 
por Toledo. ¿Será ésta la carta se
creta que se guarda la UCD local 
para hacer la capaña electoral en la 
ciudad? Incluso si llega el caso, el 
señor alcalde se la podía prestar a 
su amigo Rodríguez Sahagún para 
que los hombres del CDS, con Suá- 
rez a la cabeza, no tengan que ir 
por las calles con un pobre y ele
mental «spray».

oportunas contrataciones de perso
nal auxiliar. El siguiente punto de 
sus peticiones es que se proceda de 
inmediato al estudio de las necesi
dades* reales de plantilla de dicho 
centro sanitario, para que con una 
adecuada organización permita un 
funcionamiento regular de los dife
rentes servicios sin necesidad de 
recurrir a situaciones provisiona
les.

Finalmente, Iq Unión Provincial 
de CC. OO. solicita la inmediata 
constitución de la comisión ejecuti
va provincial del INSALUD; que 
permita la participación de la re
presentación de los trabajadores en 
su gestión.

Le roban más de 100.000 
pesetas y un reloj por el timo 
de la estampita

Un reloj de pulsera y 102.000 pesetas es el botín que tres indivi
duos obtuvieron en la localidad de Torrijos por el «timo de la 
estampita» del vecino de dicha población Juan Tamaral Copado. Los 
tres autores del robo, por el ya legendario procedimiento, aparenta
ban una edad entre los treinta y los treinta y cinco años y aún no 
han podido ser detenidos. También hay que reseñar, dentro del esta 
crónica de sucesos, el atropello de un niño de nueve años en Corral. 
de, Almaguer. ,,

• El atropello se produjo a las 
dieciocho treinta horas de antea
yer en el kilómetro 97,250 de la 
carretera N-301, cuando el turis
mo marca Seat 127, conducido 
por José Mata Suárez, arrolló al 
niño Eduardo Real Durán, de 
nueve años, que resultó con heri
das de carácter grave.
• Un segundo accidente de carre
tera acaeció el mismo día en el 
término de Urda, al salirse de la 
calzada el vehículo Simca 1200, 

■ conducido pof José María Poza, 
de diecinueve años, que resultó 
herido grave.
• Dentro de este capítulo hay que 
señalar el accidente ocürrido en 
el kilómetro 27,190 de la carrete
ra L-39, en el término de Orope- 
sa, cuando el turismo marca Re
nault 8, con matrícula CC-25670, 
chocó con el vehículo extranjero 
con matrícula KR-AV-16. A con
secuencia del siniestro se produ
jeron dos heridos leves.
• Para cerrar la crónica de acci
dentes, un último choque se pro
dujo en la avenida de Barber, a la 
altura del número 28, en el que 
colisionaron el camión Barreiros, 

con matrícula M-5427-CJ; el Seat 
\127, con matrícula TO-9937;A, y 
la motocicleta con matrícula 
TQ-2121-E. En el múltiple acci
dente una persona resultó herida. 
• También dentro de los sucesos 
hay que registrar tres robos en 
nuestra provincia en las últimas 
horaq. El primero se perpetró en 
Malpica del Tajo, en el bar Impe
rial, propiedad de Juana Baños 
Rubio, donde unos desconocidos 
forzaron la puerta de entrada y 
sustrajeron un video y un televi
sor, valorados en 220.000 pesetas. 
• El segundo se produjo en Oro- 
pesa, donde se cometieron robos * 
en los domicilios de Raimundo 
Moreno Manja y Mario Díaz Ló
pez, a los que sustrajeron 50.000 
pesetas y 100.000, mas una pulse
ra y un reloj chapado en oro, res- - 
pectivamente.
• Por último, a las doce horas de 
ayer, unos desconocidos se lleva
ron de un almacén de-cerámica 
de Yúncler, propiedad de Valen
tina Díaz Ruiz, im compresor, 
cuatro motores eléctricos y una 
bomba extractora de agua, todo 

< «lio .valorado en 150.000 pesetas..
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_----- -—Cultura y vida toledanas
Respecto del curso pasado

Cuarenta alumnos menos 
pasaron por la Escuela 
Municipal de Idiomas
Se registró un 46 por 100 de aprobados entre 

francés e inglés
Un total de 315 alumnos se matricularon durante el curso pasado 

en la Escuela Municipal de Idiomas de Toledo para realizar los 
estudios de aprendizaje de las lenguas francesa e inglesa. Esta cifra es 
inferior a la que se registre) el año anterior, en el que se matricularon 
en la citada Escuela un total de 355 personas. Ño obstante, de los 
matriculados al principio sólo realizaron el curso completo 177, ya que 
el resto se dio de baja al no pagar el segundo plazo ae la inscripción. 
El número total de aprobados fue de 82, lo que viene a suponer algo 
más de un 46 por 100 de alumnos que podrán matricularse en un curso 
superior.

Una vez más llega la hora de 
hacer balance de lo que ha sido el 
curso en la Escuela Municipal de 
Idiomas, lugar donde los amantes 
de aprender otras lenguas acuden 
cada año para, por un precio sensi
blemente más económico que en 
cualquier academia particular, do
minar las gramáticas extranjeras. 
Durante el curso anterior se matri
cularon 250 alumnos en inglés, de 
los cuales causaron baja 112, mien
tras que en francés se matricularon 
únicamente 65, con un bagaje final 
de 26 bajas. En cuanto al número 
de aprobados, 57 alumnos de los 
matriculados en inglés obtuvieron 
una calificación positiva, lo que su
pone un porcentaje del 41,3 por 
100, y en francés fueron 25, consi
guiendo pasar con éxito las prue
bas de aptitud o, lo que es lo mis
mo, un 64,1 por 100 de los que 
realizaron todo el curso. Por cur
sos, 18 alumnos de la lengua fran
cesa aprobaron el primer grado, 
seis el segundo y uno el tercero, 
mientras que en inglés, 33 pasaron 
el primer curso, 24 el segundo y 
ninguno el tercero.

Esos datos se refieren a la do
cencia que se imparte, pero en lo 
que respecta al bolsillo los precios 
fueron de 8.400 pesetas para el pri
mer cursó, 9.475 para el segundo y 
10.500 para el tercero. No obstan
te, estos precios, subirán con todo 
seguridad el próximo curso, algo 
que desgraciadamente va siendo 
cada vez menos noticia en nuestro 
país. Y siguiendo con lo crematísti
co, hay que señalar que la escuela 
es deficitaria por excelencia, y para 
muestra vale con observar la sub
vención que se recibió del Ayunta
miento, que ascendió a 500.000 pe
setas para salvar el presupuesto es
tipulado de 3.142.582 pesetas.

También desde el comienzo del 
mes de julio vienen funcionando 
unos cursos de verano en los que 
ya se han matriculado 115 alum
nos, 72 en inglés y 26 en francés. 
Estos cursos sólo se dividen en ini
ciados o no iniciados y se muestran 
como una de las grandes atraccio
nes para los emigrantes toledanos 
o aquellos que no tuvieron la suer
te de aprobar el curso oficial. Con 
ello, aparte de la función docente 
que se lleva a cabo durante todo el 
año, se cumple también la función 
social de acoger a ciudadanos que 
pasan muchos meses fuera de su 
ciudad natal.

A los cursos que se organizaron 
este año acudieron personas de to
das las profesiones, predominando 
paradójicamente los adultos sobre 
los estudiantes' adolescentes. Du
rante el pasado año acudieron a la 
Escuela de Idiomas 120 estudiañ- 
tes de EGB y BUP y 41 estudian
tes universitarios, 17 profesores de 
EGB, 10 ATS, 13 militares, 30 ad
ministrativos, siete profesionales 
de la electrónica, cinco médicos, 
una azafata y personas con diver
sas profesiones, que van desde 
agricultores hasta abogados.
' Respecto a la posibilidad de in

cluir en un futuro cercano otros 
idiomas dentro de la escuela, pare
ce de momento bastante utópico, 
ya que no habrá suficientes alum
nos para que económicamente 
compensase poner un profesor que 
impartiera estas clases.

Habrá que esperar, por tanto, al 
próximo curso y esperar que los 
toledanos acudan en mayor medi
da que este año para que se siga 
manteniendo una institución, que 
es uno de los órganos que más inte- 
,resan a la cultura de nuestra ciu
dad.

Aquel voluptuoso póster de Marilyn
En este agosto del 82 permanece inmutable, por encima de otras 

muchas cosas, el recuerdo ae aquella mujer que fue Norma Jean y que 
todos conocemos más y mejor por el nombre de Marilyn Monroe.

Irremediablemente, el mito persiste. Marilyn sigue siendo lo que tal 
vez no quiso ser. El símbolo de toda una generación, a la que con satinado 
magnetismo condujo a mundos de deseo, sensualidad. En definitiva, 
mundos de imaginación y esperanza.

Todos aquellos que de una forma u otra la soñaron, la amaron, desea
ron y odiaron con todas sus fuerzas, no hicieron otra cosa que desmitificar 
de alguna forma su figura para apropiarse de esa dulce, bellísima y 
«enigmática mujer, que, desesperada, pedía auxilio: «Oiga, señor, protéja- 
m&rme sigue un hombre.» Solo que esto lo decía en la pantalla y se lo 
decía nada menos que a Groucho Marx en la película «Amor en conserva», 
el cual, con su peculiar y bondadosa extrañeza, le dijo: «¿Sólo uno?»

Todos aquellos que ae una forma u otra no podemos olvidar aquel 
voluptuoso póster de Marilyn, que fue la noticia más exacta que tuvimos 
de su existencia, no hacemos otra cosa que rendirle un sincero homenaje. 
Dejándonos guiar por la imaginación, nos hacemos a la idea de que 
aquella chica «Con faldas y a lo loco», nos acompaña por ésta, nuestra 
sobria y cotidiana «Jungla ael asfalto», intentamos descubrir el significado 
Preciso de su mirada y nos encanta su flamante condición de «mujer 
fatal»; nos alucina su carácter arrollador y, por un momento, olvidamos 
el mito y no deseamos por nada del mundo volver a la realidad, porque 
aso significa encontrarse de nuevo con aquel voluptuoso póster ae Ma- 
nlyn, que, veinte años después de su muerte, sigue siendo el legado que 
al tiempo y la memoria nos ofrecen de ella.
. Sí, Marilyn fue encontrada muerta en aquel agosto del 62, cuando, a 
juicio de muchos, más entusiasmada estaba con su vida sentimental y 
«lando su carrera, como actriz, parecía volver a sus mejores momentos. 
Ocho antes, en el reverso de la fotografiada boda con él que por entonces 
’Pría su tercer marido, el dramaturgo Arthur Miller,’Marilyn escribió: 
"Esperanza, esperanza, esperanza.»
. Esperanza quizá, porque, como diría Neruda, es una palabra en «cuyo 
crecimiento amanece». Quizás porque esa mujer que fue Marilyn antes y 
Pspués de convertirse en el símbolo de toda una época, necesitaba 
Centrarse en su mito, o quizá porque hay que dar algún nombre al 
•mino de ida para luego no perderse en el de vuelta.

Y Marilyn ni siquiera intentó regresar; su mirada era ciertamente la de 
•la chiquilla indefensa, aunque llena de ilusiones y esperanza; su sonrisa 
•a, no la del mito, tampoco la del sex-symbol, sino la de una mujer que 
aseaba encontrarse en el camino de ida y no perderse en el de vuelta, 
.Así, inmensamente feliz y terriblemente desgraciada, la imagino, la 
lento y la reconozco siempre que aquel voluptuoso póster de Marilyn me 
ítoite, con satinado magnetismo, a los límites —ah, ingratos límites— de 
• esperanza.

La literatura policíaca y la castellana 
se llevan la palma

El veraneo en la gran estación del relax, el mere
cido mes de vacaciones es una alternativa a estarse 
todo el día tumbado en la playa o a aprovechar las 
horas de asueto dedicándonos a actividades que du
rante el resto del año no podemos realizar tranquila
mente. El libro, uno de los mejores amigos del hom
bre, adquiere un protagonismo destacado en estos

Para conocer más a fondo este 
tema nos hemos trasladado hasta 
una librería de nuestra ciudad, 
donde lo primero que nos han 
dicho es que en verano se lee de 
todo, pero con una gran prepon
derancia de literatura policíaca y 
castellana. Respecto al aumento 
o no de ventas en estos días, nos 
han manifestado en la librería 
Fuenteovejuna que durante el 
resto del año se aprecia una gran 
disposición a comprar libros de 
lectura obligatoria. «Es decir 
—dice nuestra interlocutora—, 
son libros que leen los jóvenes de 
edades comprendidas entre los 
quince y los veinte años y por sus 
actividades escolares tiene que 
conocer una serie de libros. En 
verano se ve por la librería a es
tos mismos lectores, pero ahora 
ya compran ellos los libros que 
les interesan.»

Respecto a los libros infantiles, 
en estas fechas ocurre un fenó
meno muy parecido; sobre todo, 
nos han dicho que ya es frecuente 
ver a los padres que van con sus 
hijos a ver qué libros les intere
san. «Cada vez —nos dicen— se 
aprecia más en los niños de unos

ocho a diez años mayor capaci
dad de decisión a la hora de ele
gir sus lecturas.»

Naturalmente, las casas edito
ras aprovechan el verano para 
hacer lanzamientos de «best-se- 
llers» que, mediante hábiles cam
pañas de publicidad, se convier
ten en libros de lectura obligato
ria. «Desde hace varios años 
—nos comentan— este fenómeno 
va unido a la calidad. Se están 
comercializando «best-sellers» 
que han llegado a serlo por la 
gran calidad de los mismos. Este 
año destacan los siguientes: «La 
historia interminable», de Mi- 
chael Ende; «Laberinto de aceitu
nas», de Eduardo Mendoza; «Un 
día volveré», de Juan Marse; «La 
guerra del fin del mundo», de 
Vargas Llosa, y «Gárgoris y Habi- 
dis», de Sánchez Dragó».
„ «Curiosamente —continúan 
diciéndonos— este año se está 
notando un aumento en las ven
tas de los libros de materias pe
dagógicas; esta preocupación por 
la educación no está siendo de
mostrada solamente por los pro
fesionales de la enseñanza, sino

días. Para la mayoría de las personas, estas páginas, 
plagadas de palabras y mejor o peor encuadernadas, 
se convierten en un elemento imprescindible en la 
bolsa de vacaciones junto a los bronceadores, cáma
ras fotográficas y otros elementos con los que los 
veraneantes inician su diáspora.

también por los padres. Entre es
tos libros pedagógicos, los que 
más se están vendiendo este ve
rano son: «A ti, profesor, ¡yo acu
so!», de Nelson Mendes, y «Erro
res de la educación de los niños», 
de A. Bernal. Otro de los fenóme
nos más curiosos del momento 
actual de la literatura es el auge 
que están teniendo las ventas de 
los libros escritos por mujeres.»

Finalmente, nos hemos queri
do referir a la literatura toledana. 
En este sentido los más vendidos 
este verano están siendo «El río 
de los castores», de Martínez Gil, 
que fue premio nacional de Lite
ratura Infantil en el año 1979; «El 
coleccionista de agujeros», de Bé- 
jar, y «Crónicas de los montes de 
Toledo», que, según nos han ma
nifestado, está siendo muy vendi
do para utilizarlo como guía de 
viaje por esta zona de nuestra 
geografía provincial.

En resumen, que cuando el ca
lor hace que las actividades labo
rales disminuyan, mientras que 
las ciudades se paralizan, al al
cance de cada uno de nosotros se 
encuentra un libro.

Fuera de juego___________________________________________________

Las lecturas de vacaciones
Me da a mí que las listas de libros recomendados 

para el mes de vacaciones son unos «rollos macabeos» 
que se han inventado los suplementos culturales de los 
grandes diarios. Las creo recetas dirigidas a un público 
que suponen idiota y/o snob, y —lo que es peor—, sospe
cho que las referidas recomendaciones pretenden sólo 
atender a la idea del ocio y no de la espiritualidad que 
siempre la cultura, y específicamente la literatura, de
ben surtir.

Cabe considerar, sin embargo, que, puesto que hay 
que ponderar el equipaje y los libros, aparte de otras 
cosas, son bultos, hay que ir sobre seguro, con los míni
mos riesgos; me explico: no es muy conveniente portar 
con libros de autores noveles —para nosotros, claro— 
que, a lo peor, hay que dejarlos en su página 25. Lo 
mejor, por tanto, es colocar en la maleta obras de 
clásicos o semi-clásicos, o al menos de conocidos. Aten
diendo a razones de comodidad, pienso, por otra parte, 
que no está mal acarrear en nuestros desplazamientos 
con buenos volúmenes de poesía, pues un poema se 
puede —normalmente— leer de un tirón y de esta for
ma, entre trajín y trajín, entre barbacoa y partida de 
tenis, resulta que podremos cerrar fructíferamente el 
día con el acopio de buena parte de la palabra de un 
poeta.

Para no ir má lejos, tengo que decir que yo personal
mente me fui de Toledo para todo el pasado mes de julio 
con un solo libro en el bolso de viaje: la antología

«Nuevo compuesto descompuesto viejo», de Gabino Ale
jandro Garriedo, uno de los poetas más insólitos, valio
sos y secretos de nuestra lengua; los demás, que ahora 
enumero, los fui adquiriendo a medida que se me iba 
acabando la lectura: «El Greco, su época y su obra», de 
Rafael del Cerro, uno de los mejores cuadernos que ha 
publicado la colección Temas Toledanos; «Las aventuras 
de Huckleberry Finn», de Mari Twain, «quijote» de las 
letras norteamericanas; dos traducciones castellanas de 
sendas noveütas de juventud de Pía, «Un viatge frus- 
trat» y «Contraban»; la quinta novela de Cela, «Mrs. 
Caldwell habla con su hijo», magnífico tratado de subli
mada cotidianidad, el último poemario de Carlos de la 
Rica; «Poemas de amar y pasar», el más sintético y 
perfecto en opinión del que suscribe; los «Viajes de 
Gulliver», de Swift, y el posiblemente mejor relato de 
este siglo, «La' metamorfosis», de Kafka. Creo que esta 
breve lista de nueve títulos, aunque se pueda igualar, es 
difícilmente mejorable y está fuera de juego «progre» 
de los «hit parades» de los diarios y además está forma
do casi por azar. Y es que la verdad, pienso, ya resu
miendo y concluyendo, que en el mes de vacaciones, 
como en otros, caben todas las lectura posibles.

Lo que sí es veraniego es una piscina —no cubierta— 
y un cine de terraza; lo demás es permutable, aunque 
con diferente luz y la hora cambiada.

Amador PALACIOS
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Ciríaco de Vicente: «El CNDS 
de Talavera es un timo»
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En la idea municipal de hacer la zona peatonal

Los comerciantes de la zona 
de San Francisco, 
contra el Ayuntamiento

Al menos, cuarenta y un propietarios de otros tantos establecióte^, 
tos comerciales de la zona de San Francisco, Ramón y Cajal y aledaúot, 
no están dispuestos a consentir que el Ayuntamiento acometa la meS 
de hacer peatonales sus calles sin que se les dé oportunidad de mostrar 
su desacuerdo a esta medida. Cuarenta y un comerciantes, los mfan^ 
que se reunieron el pasado viernes en la sede de la Federación Emná- 
sartal Talaverana para discutir este tema y que coincidieron, cotnoss 
clamor, en un desacuerdo a que sus calles cambien el «status», yaqn 
con ello se prevé una lesión a sus intereses comerciales.

«Cuando no se quiere cambiar una situación dada se 
bace un centro piloto, y si éste no se pone en marcha 
se evidencia ante la opinión pública que no hay volun
tad de cambio; esto ha sido lo que se ha hecho con el

Centro Nacional de Demostración Sanitaria de Talave

ra, que considero que es un timo a la concepción de la

Con estas palabras se refirió el 
conocido parlamentario socialista 
Ciríaco de Vicente a la situación 
por la que atraviesa el CNDS de 
Talavera, en rueda de prensa que 
mantuvo con los medios de infor
mación locales antes de seguir su 
camino hacia Calera y Chozas, 
donde se procedió, en la noche del 
viernes, a la reinauguración de la 
Casa del Pueblo de dicha locali
dad.

El parlamentario y portavoz del 
grupo socialista en el Congreso en 
temas sanitarios iba acompañado 
del diputado por Toledo Jesús 
Fuentes Lázaro, por el alcalde de 
Talavera, Pablo Tello, y por el al
calde de Calera y Chozas, Felipe 
Herrero. Sobre el centro sanitario 
talaverano continuó diciendo que 
habría que retrotraerse a lo que se

Le sustrajeron un portafolios 
con 108.000 pesetas

Manuel González Flores ha denunciado la desaparición del interior de 
su vehículo de un portafolios con 108.000 pesetas, desaparición que se 
produjo el pasado día 4 y que fue detectada por su propietario en días 
pasados, si bien no puede concretar el lugar en donde se produjo la 
sustracción. El portafolios se encontraba en la guantera de su automóvil 
y se piensa que algún descuidero, de los que ahora tanto abundan en 
nuestra ciudad, aprovechase cualquier momento de despiste del señor 
González, puesto que el día de la sustracción anduvo por distintos puntos 
de la ciudad y dejó el coche estacionado con las ventanillas bajadas. El 
descuido le ha costado, por el momento, a Manuel González Flores la 
importante cantidad de 108.000 pesetas.

salud pública.»

pretendía en principio, apuntando 
que las principales bases para su 
funcionamiento en el futuro serían 
las de adecuar los soportes asisten- 
ciales a los problemas epidemioló
gicos; el de asistencia a los colecti- 

' vos sanitarios de la comarca en la 
que se origine información y reci
claje de los médicos y sanitarios de 
la zona; el programar campañas de 
educación e información de ciuda
danos a través de soportes ambu
lantes y, sobre todo, educación sa
nitaria de tipo escolar. Se refirió 
también el diputado socialista a 
que no estaba de acuerdo en que se 
duplicaran los servicios en los cen
tros locales, aunque sí estaba a fa
vor de que se especializaran. Así, 
verían con buenos ojos que haya 

asistencia geriátrica y psiquiátrica, 
cuestionando, por el contrario, la 
existencia de otros tipos de inter
nos en el centro. La solución al 
CNDS que daría el PSOE en caso 
de llegar al poder se encuadra den
tro de su programa sanitario, v así, 
batallarían por la defensa de la in
tegración municipal de los soportes 
sanitarios coordinando los centros 
locales en torno a La- idea de los 
centros de salud. Centros que para 
los socialistas tendrían como fun
ción fundamental la de ser un sus
tituto de los ambulatorios. Final
mente, respecto al tema, concluyó 
Ciríaco de Vicente diciendo que si 
el PSOE estuviera en el poder «el 
CNDS tendría un claro mensaje de 
futuro».

Aunque durante la rueda de 
prensa quedaron muchas pregun
tas sin poder formularse debido a 
que el diputado se demoró enorme
mente en explicaciones sobre el te
ma sanitario, que tan bien conoce, 
el diputado toledano Jesús Fuen
tes apuntó en su presentación que 
iban a informar a Ciríaco de Vicen
te sobre la situación de Talavera y 
sobre algunos problemas que se le 
habían planteado al alcalde, «unos 
fundados y otros infundados y de
bidos al eco que han obtenido en 
los medios de comunicación», con
cluyó Fuentes, sin más explicacio
nes.

El resultado de la convocatoria 
suscrita por la Federación Empre
sarial Talaverana fue un éxito. Se 
citó a cuarenta y cuatro comercian
tes y acudieron todos menos tres. 
La reunión, que estuvo presidida 
por José María R. de Fata Mante- 
rola, se prolongó durante más de 
una hora y, aparte del no rotundo 
a las intenciones municipales, los 
asistentes aprovecharon para dis
cutir ciertos puntos que servirían 
como sugerencias al Ayuntamiento 
para reorganizar la situación actual 
en las mencionadas calles, sobre 
todo en cuanto se refiere a San 
Francisco, Ramón y Cajal y Barrio 
Nuevo. Los comerciantes de estas 
calles quieren, en resumen, que no 
sean peatonales, que se organice el 
horario de carga y descarga por las 
mañanas, que se establezcan luga
res de estacionamiento en zona 
azul y que la vigilancia de la Poli- 
cía Municipal sea mucho más in
tensa y fructífera que hasta ahora.

No se dan las condiciones

Y es que los comerciantes de es
ta zona opinan que no se dan, ni 
con mucho, en ninguna de sus ca
lles las condiciones que deben exis
tir para que éstas se conviertan en 
zona peatonal cerrada al tráfico y 
que en resumen, y en. cuanto a las 
más importantes, serían las si
guientes: existencia de variedad 
comercial y servicios de todo or
den, como restaurantes y hoteles; 
zonas de aparcamientos suficientes 
y accesos adecuados, como paradas 
de transporte público, de tal forma 
qué el viajero al bajar del autobús 
pise ya zona peatonal. No habien
do estos servicios se considera ina
decuado que por parte municipal 
se quiera convertir la zona peato
nal sin más.

Por otra parte, el presidente de 
la Federación Empresarial se diri
gió a los presentes en el sentido de 
que si habían sido consultados por 
el Ayuntamiento en torno a este 
tema, pregunta a la que la respues
ta unánime fue negativa, aunque 
varios de los asistentes a la reunión 
significaron que los únicos contac
tos mantenidos lo habían sido con 

YA de Toledo, que fue el diario 
que dio hace meses la primicia de 
la noticia y que aprovechó pare 
pulsar la opinión de los afectados, 
cosa que el Ayuntamiento no ha 
hecho hasta la fecha. Pero su wa, 
pese a todo, se va a oír. Poique 
entre las decisiones adoptadas al 
término de la reunión y por unani
midad figura la redacción dé un 
escrito, por parte de los comerciáis 
tes afectados, en el que se resüiñi. 
rán sus puntos de desacuerdo con 
el Ayuntamiento en este tema y en 
el que se dará un no rotundo a la 
intención municipal. El escrito ae 
redactará en breve y será presenta
do al alcalde por una comisión de 
tres miembros que salió elegida de 
la reunión.

Lurueña: «La grúa, más 
popular»

«Nos quieren aislar»; «Sin coches 
y sin movimiento, la calle se mue
re»; «Nos quieren hacer pagar los 
desmanes del tráfico a nosotros los 
comerciantes». Estos y otros co
mentarios se oyeron a lo largo déla I 
reunión, todos ellos contrarios a la 
pretensión del Ayuntamiento y crfs 
ticos respecto a la medida adopta
da. Pero lo cierto es que nuestras 
autoridades municipales parece 
que lo tienen todo decidido, y así lo 
manifestó a este diario el concejal 
delegado de Tráfico, José Lurueña, 
que señaló que hace ya unos meses 
contactó con comerciantes de la 
zona y pudo constatar que no ha
bía ningún rechazo a la medida. 
Así, los correspondientes discos de 
señalización están ya preparados y 
en el momento en que finalicen las 
obras de pavimentación de las ca
lles éstas pasarán a ser peatonales. 
«Es lo único que podemos, hacer 
para evitar la conflictividad del 
tráfico en esas calles y los constan
tes desmanes que en ellas se pro
ducen por la falta de atención del 
público a las prohibiciones de esta
cionamiento. Si las multas fueran 
ejecutivas sería otra cosa, o, como 
posible solución, la instalación y 
puesta en marcha de un servicio de 
grúa municipal, pero ello sería im
popular», manifestó José Lurueña.

José Mari
Escucha, Josemari, niño mío. Niño al 

que recibí cuando naciera con embelesado 
cariño. Te me has muerto. Ahora te me has 
muerto aunque tu vida —bien lo sabemos 
los tuyos— fúe una larga sucesión de muer
tes pequeñas. ¡Tantas veces estuviste en la 
frontera última y siempre, como de mila
gro, regresabas! Y otra vez desbordabas ale
gría y cordialidad y vitalidad entre las gen
tes. Y otra vez eras un abrazo interminable, 
y una sonrisa y una embriaguez vital. Sí, 
eso eras de continuo. Las tristezas del mun
do rompían, como olas, a tus plantas y todo 
lo transformabas, niño mió, en un risueño 
espectáculo. Un volver a nacer, a renacer. 
Una perenne entrega a los demás, al próji
mo, .con cristianismo olvido de ti mismo. 
Papá, ¿recuerdas?, solía decirlo: «Eres bue
no para todos menos para tí» Y yo añado: 
acaso en eso consista la felicidad y la hom
bría de bien. Acaso en eso consista la asun
ción plena del mensaje de Jesús. Pero aho
ra sí, ahora te me has ido y de ti sólo queda 
un puñado de cenizas. Me basta el consuelo 
de haberte visto morir y de haberte visto 
aceptar el envite postrero, no ya con ente
reza, sino, Jo que es más difícil, con sereni
dad, y diría que con paz. Umbral de la paz 
última. ,

La víspera del día decisivo, con plena 
lucidez, pediste y recibiste los Santos Sa
cramentos. Rezaste con el sacerdote perca
tándote del trance. Tu voz era débil, mas 
absolutamente firme y clara. Tu palabra 
despaciosa y segura: «Padre nuestro... hága
se tu voluntad... venga a nosotros tu rei
no...» Y a ti vino ese reino. ¡Oh, tú, aparta 
amado/que voy de vuelo, fuiste a él como 
una espuma ya para siempre eterna! Y allí 
estás, junto a nuestros padres, a nuestros 
hermanos a quienes, por razón de edad, no 

conociste —yo sí— en esta tierra, junto a 
los abuelos y los tíos tan queridos. Fiesta 
grande arriba. «Ha llegado Josemari.» El 
niño travieso ya está junto a los suyos, jun
to a los míos. Y nos espera a todos. Saldrá 
a nuestro encuentro cuando suene la hora y 
nos dará un abrazo en las espaldas de aire, 
en los hombros de luz. Porque ya él es aire, 
y luz, y dicha:

En tu testamento había todo un testimo
nio de generosidad: «Que se me extraigan 
todos los órganos de mi cuerpo que puedan 
ser útiles a otros enfermos y que lo que 
quede de mí sea convertido en cenizas.» 
Cuando dijiste aquello, ante notario, goza
bas de plena salud. Y pensabas donar tus 
riñones, tus ojos, tu corazón... Dios ha que
rido que solamente tus ojs. tan grandes, tan 
lúcidos, fueran aprovechables. Todo lo de
más, presumiblemente, estaba ya afectado 
por. el mal que te llevó al sepulcro. Todo lo 
demás, salvo los ojos nobles y oscuros, pe
netrantes y tiernos, se ha tenido que redu
cir a cenizas. Pero tus ojos no, José Mari, 
tus ojosya, a estas horas, han dado luz a un 
ciego. Tus ojos permitirán a otra persona 
que no conceremos nunca que disfrute de 

' los colores y de las hermosuras del mundo. 
Tus ojos, José Mari, continúan vivos y sir
viendo a otro ser que, gracias a tí, podrá 
contemplar la belleza y asombrarse con el 
pluralismo de las formas creadas por Dios 
y por los hombres. Y tal vez esa persona, 
que tampoco sabrá tu nombre, porqué así 
es la regía, cuando se quede extasiado vien
do por fin uno de esos maravillosos crepús
culos dél estío, tenga un emocionado mo
mento para quien, como tú, hizo posible 
que disfrutase de tanta maravilla. Para 
quien, como tú, le sacó de la sombra perpe
tua hacia la luz radiante. Aunque no fuera 

nada más que por eso tu memoria será 
suscitadora de gratitudes y de gozos.

Ah, Josemari, y la libertad. Tuviste, co
mo 'característica sobresaliente, el don y el 
ejercicio de la libertad. Eras un ser más que 
libre, libérrimo. Eras un viento. Te identifi
cabas con el viento o con el torbellino y tu 
guía única sólo era regida por los apasiona
dos impulsos de tu corazón. Por ser así 
cada persona que ibas conociendo se con
vertía en tu amigo. Por ser así tuviste, qué 
se yo, un millón de amigos. Eras, entiénda
seme bien lo que voy a decir, como un puro 
ácrata para quien toda disciplina se torna
ba asfixiante. Tenías la jovialidad de los 
ácratas espirituales y su inocencia y su gra
cia de espaldas a la norma. Y de tan socia
ble como eras, no respetabas casi nunca las 
leyes de la sociedad, o, si quieres llamarlo 
de otro modo, la rutina. Hasta cuando, por 
afición, trabajabas en el teatro tu papel y el 
texto que te dieran tenían poco en común. 
¡Cuántos sustos, al cabo brillantemente re
sueltos, diste a tus compañeros de El Can
dil! ¡Cuánta improvisación, por otra parte 

' increíblemente atenida a lo que el autor 
quiso expresar con distintas palabras!

Don Nicolás, el buen arcipreste de Tala- 
vera, dijo una ajustada homilía en tu fune
ral. Una homilía cálida y cariñosa: «Porque 
la Magdalena amó tanto le fueron perdona
dos todos sus pecados.» Porque tú, Josema
ri, has amado tanto, porque tú has sido, 
durante toda tu vida y al final de ella y 
después de ella una llama de amor, Dios te 
habrá recibido con su más benévola sonri
sa.

Aquí abajo, ¿por cuánto tiempo aún?, 
quedamos ios tuyos. Queda tu mujer, de . 
quien puede decirse que te quiso con locura 

y sobrellevó ejemplarmente tu cruel peripe
cia hasta el punto de que expiraras en sus 
brazos; quedan tus hijos, que en ti se reco
nocen y se unen, y quedo yo, tu hermano 
mayor, y mi esposa, que fue otra hermana ' 
tuya tan verdadera como si, al igual que yo, 
lo fuera por la sangre. Y la semilla de tus 
hijos, esa nietecita a la que un día contarán 
gratas historias de su abuelo. Y de ti 1 
queda, ya lo he dicho, un puñado de ceni
zas. Nadie se escandalice. La Iglesia católi
ca, en cuyo seno has muerto, lo admite. Y 
en la catedral de Toledo, si no me falla la 
memoria, hay una tumba, la del cardenal 
Portocarrero, con el más impresionante 
epitafio que he visto: «Hic iacet pulvis cinis 
et nihil» (Aquí yacen polvo, ceniza y nada). 
Lo que importa es el alma.

No, no ha sido baldío tu paso por la 
tierra. Ha sido fértil. Y ahora que estás en 
la presencia de Dios y que puedes mirar 
cara a cara el deslumbrante rostro de nues
tra virgencita del Prado, amor de tus amo
res, acuérdate de nosotros, Josemari. Enco
miéndenos para que, como tú, sepamos mo
rir con dignidad y para que, como tú, sepa
mos, llegado el instante final, dar un 
testimonio sin vuelta de hoja de nuestro 
amor a nuestros hermanos, los demás hom
bres.

La vida sigue. Cada día trae su afán y tú - 
no querrías que nos dejásemos vencer por 
la tristeza. La muerte no es más que un 
tránsito para nosotros, los cristianos. Si tu
viera una copa en la mano la alzaría para 
brindar, contigo por la vida y por la alegría. 
¿No es eso lo que deseas? Arriba los corazo
nes. Tú nos mandas.

Emilio NIVEIRO
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Víllanueva de Alcardete________________ __________________________

¡Comenzaron los segundos juegos de verano
niXANUEVA DE ALCARDETE 
jantiago Castillo

Piscinas y Deportes El Cárdete 
felebra, durante estos días y hasta 
■[próximo 14 del actual, los segun
do juegos deportivos de verano. 
! ajedrez, baloncesto, balonmano, 
í ¿lombolea, brisca, caliche, fútbol, 
jtbol-sala, frontón-tenis nata- 

<¡ón tenis, pintura, tenis de mesa 
j tjr0 al plato son las numerosas 
modalidades que este año se vie- 
Kn celebrando con notable parti
cipación v éxitos deportivos.

Pese a ser una institución priva
da la participación en las distintas 
especialidades deportivas está 
abierta a todo el pueblo, es decir, 
no hay límite y prohibición de nin
guna clase para aquellos que de- 
leen competir en las respectivas

Noticiario toledano

Villanueva de Alcardete destinará
80 millones para inversiones

La Corporación municipal de esta localidad to
ledana ba sometido a información pública, su 
aprobación, en sesión extraordinaria, del presu
puesto de inversiones para el ejercicio de 1982. El 
presupuesto que ba sido fijado en 80.310.643, pese-

taspermanecerá expuesto en la secretería-inter- 
vención del Ayuntamiento municipal, con el fin de 
que la opinión pública pueda analizarlo y presen
tar las reclamaciones que consideren conve
nientes.

El Ayuntamiento advierte a 
los interesados, que si no se pro
duce ninguna de éstas, el presu
puesto quedará fijado en la canti
dad citada.

Próxima construcción de una 
pista polideportiva en 
Escalonilla

El Ayuntamiento de esta loca
lidad tiene previsto un contrato 
de anticipo reintegrable, sin inte
rés, con la Diputación Provincial 
de Toledo, de un millón y medio 
de pesetas, destinados a la cons- 
trución de una pista polideporti
va. El proyecto para este contra
to ha sido aprobado en una se
sión extraordinaria del 
Ayuntamiento de esta localidad, 
y dicho organismo lo mantiene 
expuesto en su secretaría durante 
el plazo de quince días al objeto 
de oír reclamaciones.

Aprobado el suplemento de 
crédito para Gélvez

El pleno del Ayuntamiento de 
esta localidad ha acordado apro
bar el expediente de suplemento 
de crédito número uno dentro del 
presupuesto ordinario para el 
ejercicio de 1982, que representa
rá un total de aumentos cifrados 
en la cantidad de 3.775.000 pese
tas, destinadas a las remunera
ciones del personal, compra de 
bienes corrientes y de servicios y 
transferencias corrientes. Una 
vez aprobado este expediente, el 
Ayuntamiento lo mantiene ex
puesto en su secretaría por si se 

pruebas deportivas. Son muchos 
los que están compitiendo y no 
pertenecen a la asociación; ello de
muestra que Piscinas y Deportes 
El Cárdete está abierto a toda la 
sociedad alcardeteña, reconocien
do gue es necesario para el pueblo, 
según manifiestan muchos intere
sados. El Ayuntamiento debe ha
cer una piscina pública, el terreno 
ya lo tienen, sólo falta preocupa
ción y decisiones conjuntas de las 
autoridades municipales, manifes
taron un nutrido grupo de depor
tistas, quienes, por otra parte, con
sideran imposible hacerse socio ac
tualmente por el coste elevado de 
las cuotas.

Sea lo que fuere, esta olimpíada 
alcardeteña está desarrollándose 
por cauces de normalidad, cuyos 
objetivos son lograr la unión de to

produjese alguna reclamación, y 
en caso negativo, el Ayuntamien
to advierte a los posibles intere
sados, que el suplemento de cré
dito quedará fijado.

Contribuciones especiales por 
obras de pavimimentación en 
Cabañas

El Ayuntamiento de la locali
dad de Cabañas de la Sagra tiene 
prevista la pavimentación de al
gunas de las calles del municipio, 
por cuyo motivo el citado orga
nismo mantiene en su secretaría 
el documento expuesto, para que 
quien lo considere oportuno for
mule las reclamaciones que de
see, durante un plazo de quince 
días.

Aprobada la aplicación de 
contribuciones especiales para 
cebolla

El Ayuntamiento de esta loca
lidad toledana, en su sesión ple- 
naria celebrada en días pasados, 
acordó aprobar el expediente de 
aplicación de contribuciones es
peciales con destino a la ejecu
ción de las obras de pavimenta
ción de las calles Calvario, plaza 
del Generalísimo, calle Real y Jo
sé Antonio, todas ellas incluidas 
en los planes provinciales para 
1982. El expediente permanece 
expuesto al público en la secreta
ría para que durante quince días 
los interesados puedan analizar 
dicho documento e interponer 
ante el Ayuntamiento las recla

do el pueblo, conseguir una buena 
base de convivencia ciudadana y 
recuperar para todos una verdade
ra ^participación en el deporte, afir
mo Luis Escribano Perea, presi
dente de la entidad, que, por otro 
lado, se queja de la falta de sub
venciones por parte de las autori
dades deportivas de la provincia.

Finalmente, es importante con
siderar la enorme importancia que 
se está dando a estos juegos, el ex
celente número de participantes y 
las numerosas actividades progra
madas para su clausura, tales como 
actuación de la banda de música, 
del grupo de teatro Aceña, etc., 
que sirven para el creciente interés 
despertado por el deporte, algo tri
vial no hace mucho y actualmente 
obligatorio para una amplia mayo
ría.

maciones que consideren oportu
nas.
Posible construcción de una 
sala de cine al descubierto en 
Méntrida

El Ayuntamiento de Méntrida 
ha sometido a información públi
ca la petición de Dionisio Sán
chez Robles para la posterior ins
talación de una sala de cine al 
descubierto para esta localidad, 
por lo que el citado organismo 
mantendrá expuesta la petición 
en su secretaría municipal, con el 
fin de que los que pudieran resul
tar afectados por dicha instala
ción puedan formular las obser
vaciones pertinentes.
Documentos cobratorios de 
exacciones municipales para 
Quintanar

El Ayuntamiento de Quinta
nar de la Orden ha acordado 
aprobar los documentos cobrato
rios de exacciones municipales 
correspondientes al ejercicio de 
este año. Una vez aprobados es
tos documentos, el Ayuntamien
to mantiene expuestos en la se
cretaría municipal los padrones 
de inspección de aparatos y esta
blecimientos, recogida de basu
ras, alcantarillado, entrada de ve
hículos, desagüe de canalones, re
jas de pisos, terrazas y escapara
tes. Estos padrones se exponen 
durante quince días para que los 
posibles interesados formulen 
ante el Ayuntamiento las recla
maciones oportunas.
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Veintidós alcaldes estudian 
hoy sobre el terreno 
el embalse de Yundillos

Los alcaldes de veintidós pueblos de Toledo se reunirán hoy por la 
mañana en Yunclillos para estudiar el polémico embalse que se piensa 
construir en las inmediaciones de la referida localidad.

Por sugerencias del gobernador 
civil, Fernando Montero Casado de 
Amezua, que instó a estos alcaldes 
en la reunión celebrada en Toledo 
el 28 de julio pasado para que en
tre ellos intentaran llegar a una 
solución, el encuentro de las auto
ridades locales se desarrollará hoy 
en dos fases. Una, de examen sobre 
el terreno del lugar donde se pre
tende constuir el embalse, y el otro 
espacio, en opinión del pueblo de 
Yunclillos, más adecuado, que es 
precisamente el ocupado por una 
urbanización pirata. En la otra 
parte, los veintidós alcaldes cam
biarán seguramente impresiones 
sobre la edificación del embalse y 
la futura puesta en regadío de un 
importante número de hectáreas 
en la zona de Torrijos, en compen
sación por el trasvase Tajo-Segura.

El alcalde de Val de Santo Do-

_ Quintanar de la Orden _

Nueva Junta 
Loca!
de Alianza 
Popular
QUINTANAR. 
A. Barrios

En la sede de AP, sita en la calle 
Calvo Sotelo, y ante numerosos afi
liados y simpatizantes, se procedió 
a elegir a la nueva Junta Local, 
tras cesar algunos de sus anteriores 
miembros y estar preparados para 
la actividad de los próximos meses. 
Esta Junta ha quedado compuesta: 
Presidente, Alfonso Cartas Novi
llo; vicepresidente, Alfonso Barba 
González; secretario, Rufo Belda 
Ramírez; vicesecretario, José Luis 
Cencerrado Cencerrado; tesorero, 
Modesto Muñoz Sánchez-Grande; 
vocales, Antonio Serrano Mota, Jo
sé María Muelas Santiago, Agustín 
Nieto Reneses, Francisco Vela Es
cudero, Manuel Añover Toledo, 
Vicente Verdugo Palacios y Miguel 
Vela Cebrián.

Debemos apuntar que su presi
dente, el doctor Cartas, es el único 
concejal de su partido en el Ayun
tamiento quintanareño, y el secre
tario, señor Belda, es asimismo 
concejal por el Partido Indepen
diente. Por otro lado, José Nieto 
Ñuño de la Rosa es el vicepresi
dente adjunto a la presidencia de 
la Junta Provincial.

Los nuevos miembros de la Jun
ta Local son conocidos hombres de 
negocios de la población, médico, 
farmacéuticos, empleado de Tele
fónica, presidente de la Cámara 
Agraria Local y empleados de la 
Administración. 

mingo, encargado de convocar la 
reunión de hoy, expresaba ayer por 
la mañana a YA efe Toledo que al 
menos pretendían convencer a los 
habitantes de Yunclillos para que 
permitan a los técnicos estudiar so
bre el terreno las posibilidades del 
suelo, cosa que no se ha podido 
hacer por la terminante oposición 
de estos vecinos del pueblo. Nues
tro interlocutor añadía que es de
seo de todos los asistentes que el 
encuentro se desarrolle con absolu
ta normalidad. Sin embargo, existe 
un peligro de enfrentamiento, pues 
en determinados medios políticos 
se ha querido poner a Yunclillos en 
la tesitura de aparecer como ene
migo del beneficio que supondría 
la puesta en regadío de numerosas 
hectáreas de la zona de Torrijos, al 
oponerse a construir el embalse se
gún el proyecto original. Los veci
nos insisten en que ellos únicamen
te defienden sus bienes para que, 
precisamente, no sean anegadas las 
mejores tierras del término muni
cipal.

La Nava del Ricomalillo

Finalizó
el I Trofeo 
de Fútbol 
Fiesta del Molino
LA NAVA DE RICOMALILLO
J. Reyes

Desde el pasado mes de mayo, 
organizado por ASAM, se ha veni
do celebrando en Nava de Ricoma
lillo el Trofeo de Fútbol ya men
cionado entre los pueblos de la zo
na: Buenasbodas, Robledo del Ma
zo, Sevilleja de la Jara, Campillo 
de la Jara y la Nava de Ricomali
llo.

Después de no pocas vicisitudes 
llegaron a la final, que se disputó el 
pasado día 1 del actual entre Bue
nasbodas y La Nava.

En el campo municipal de fút
bol, con gran asistencia de público 
y un ambiente de expectación no 
exento de tensión, dio comienzo el 
encuentro, con buen juego por par
te de La Nava, que marco el pri
mer gol. Poco a poco se fue impo
niendo la veteranía de Buenasoo- 
das, terminando el partido con el 
triunfo de estos últimos por 3 a 2. 
Es de destacar la deportividad que 
reinó en el terreno de juego.

En el polideportivo de ASAM se 
hizo entrega a los vencedores del 
trofeo en litigio, una medalla a ca
da jugador y 5.000 pesetas al equi
po, con gran alegría por parte de 
los seguidores de Buenasbodas, 
que en gran cantidad se habían 
desplazado a La Nava.

Usted puede trabajar 
en su casa

****'Gane 9.600 pesetas 
semanales tricotando

|Sm hombre o mujer! Le damos 
trabajo asegurado. Lo fadKtamos 

la máquina. Ensenamos gratis
Visítenos: Bajada Pozo Amargo. 13 

Teléfono 21 07 7S. TOLEDO

«VIVIENDAS RESIDENCIALES EN EL REAL DE SAN VICENTE»
Planifique su veraneo. Aún está a tiempo 

LLAVE EN MANO
A 45 minutos de Madrid y en plena naturaleza

SE VENDE 

OCUPACION DE 
4 PUESTOS DE CAZA 

para TORTOLA y ZORZAL 

Tels. 78 50 41 y 78 50 09

Salón-comedor con chimenea • Cocina totalmente amueblada con horno alto y despensa • Baño con aparatos y azulejos serigrafia- 
dos • Terraza y tendedero • Trastero individual para cada vivienda • Antena colectiva TV •Armarios empotrados

PAGO EN 1 1 AfíOS • ESCRITOR ACION EN EL ACTO
PROPONGANOS «SU FORMULA DE PAGO»

. Matrimonio con niña 
de 5 años, casa 

en Madrid y Toledo, 
necesita

CHICA INTERNA,
no importa 30 ó 40 años. Con 

buenos informes (25.000).
Teléfono 21 11 83. 

 . .Toledo —

Información y venta directa:

En Madrid:
Prefijo 9.1 y teléfono 4133348.

En EL REAL DE SAN VICENTE: 

Cl Juan de Dios Díaz y Bellido. 

Prefijo 009. Teléfono 53.
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ToZedo, hoy
EXPOSICIONES
• Santo Domingo el Antiguo (plaza de 
Santa Leocadia, 1).— Museo conven
tual Laborables, de 11 a 13,30 y de 
16 a 19 horas.
• Galería Selección (Puerta Llana, 
14).— Exposición de pintura de 
Guerrero Malagón e hijos, Enrique 
Vera y Rodríguez Andrade. Labora-, 
bles, de 10 a 14 y de 16 a 20 horas.
• Sala de exposiciones del palacio de 
Fuensalida (plaza Conde).— Pintu
ras de reciente ingreso en el museo 
de Santa Cruz. Laborables y festi
vos, de 10 a 14 horas y de 15,30 a 
18,30 horas.
ALCAUDETE
A LAS 12,45:
• Inauguración de la exposición de 
imágenes sobre Alcaudete y su histo
ria.
A LAS 22,00:
• Charla taurina.
LARGARTERA
A LAS 12,00: ,
• Iglesia parroquial.— Celebración 
eucarística seguida de una solemne 
procesión.
A LAS 19,00:

. • Final del trofeo de fútbol. Después, 
a las 21 lloras, final de la competi
ción de pelota a mano.
A LAS 22,00:
• Verbena amenizada por la orquesta 
Mundo Joven.
NAVA DE RICOMALILLO
• Verbena basta altas horas de la 
madrugada, con el grupo Jerusalem.

PARA EL LUNES
TOLEDO
A LAS 19,30:
• Centro de Estudios Internacionales

___________ Teléfonos
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091. <
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 5900.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgada 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.

San Juan de la Penitencia (callejón 
de San Huste, s/n.).— Conferencia 
sobre «Estructura política y partidos 
Eolíticos en la España actual», por 

uis López Guerra.
ALCAUDETE
A LAS 10,00:
• Competición futbolística de sala, 
seguida de distintos juegos atléticos.
A LAS 21,00:
• Sede de Arca.— Charla sobre pin
tura, con el título «El Greco y Veláz- 
quez, dos pintores irreparables».
LAGARTERA
A LAS 10,30:
• Iglesia parroquial.— Funeral por 
los difuntos de la parroquia.
A LAS 19,00:
• Partido de fútbol de alevines.
A LAS 23,00:
• Verbena amenizada por la orquesta 
Mundo Joven.
NAVA DE RICOMALILLO
A LAS 12,00:
• Polideportivo.— Pruebas deporti
vas populares.
A LAS 19,00:
• Partido de fútbol femenino.
A LAS 20,00:
• Partido de fútbol entre los jóvenes 
y las viejas glorias de la población.
A LAS 23,30:
• Plaza Municipal.— Verbena hasta 
altas horas de la madrugada, ameni
zada por el grupo Delta.
NOVES
A LAS 17,00:
• Torneo de ajedrez para mayores de 
16 años.
A LAS 22,30:
• Concierto homenaje a los grupos 
musicales de Novés, a cargo de una 
orquesta musical.

útiles_____________
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 

22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091. -

____ El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS 

DE AYER FACILITADOS 
POR EL OBSERVATORIO

Temperatura máxima: 31 grados 
a las 16,30.

Temperatura mínima: 17,2 gra
dos a las 8.

Temperatura a las 14 horas: 26,3 
grados.

Presión atmosférica del aire: 720 
milímetros.

Humedad relativa del aire 55 por 
1<K).

’ Ayer el cielo estuvo despejado, 
con vientos de componente Éste.

DATOS ASTRONOMICOS
El Sol sale a las 7,20 v se pone a 

las 21.23.
Crepúsculo: 29 minutos.’
La Luna sale a las 23,26 v se pone 

a las 10,34.
Fase lunar: entre Luna llena y 

cuarto menguante.

Cartelera
Cine Imperio (Cuesta del Aguila, 

7. Teléfono 221623).— A las 17.15, 
19,30, 21,00 y 22,30 horas: «Golfus 
de Roma*, de Richard Lester, con 
¿ero Mostel y Buster Keaton. Lu
nes, a las 18,00, 20,15 y 22,30. Mayo
res de 14 años.

Teatro de Rojas (plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970).— Domingo y lu
nes a las 17,30. 19,45 y 22 horas: -El 
imperio contraataca*. Todos los pú
blicos.

-Horario de trenes
Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 

8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Cupón pro ciegos —

Número premiado aver
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Farmacias
TOLEDO

Miguel Jiménez Jimeno.— Car
denal Lorenzana, 4 (hasta las diez).

José Pascual Díaz Santafé.— 
Avenida de Barber. 26 (tuda la no
che).
TALAVERA

María Dolores Sánchez Cano.— 
Plaza de Santa Leocadia, 4. Teléfo
no 805097 (hasta las diez).

__Para el lunes —
TOLEDO

José Pascual Díaz Santafé.— 
Avenida de Barber, 26 (hasta las 
diez).

Alberto Martín García-Cuer
vas.— Tornerías, 16 (toda la noche).
TALAVERA

José Angel Martínez Mantero- 
la.— Alfares, 35. Teléfono 805215 
(hasta las diez). .

María Josefa Gutiérrez Fernán
dez.— Plaza Poeta Jiménez de ('as
tro. 1. Teléfono 804652 (toda la no
che).

Horario. 
del Toledo 

monumental
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.—
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.—

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

___ Nacimientos___  
y defunciones

TOLEDO
Nacimientos.— Irene, hija de 

Francisco Gómez y Rosa María Gar
cía; Julio, hijo de Julio Navas y San
tiago Rodríguez; María Teresa, hija 
de Vicente Martín y María Teresa 
Mayoral; María Trinidad, hija de 
Antonio Motero y Etluarda Martín; 
Juan José, hijo de Juan José Martín 
y Concepción Blas; Javier, hijo de 
Rafael Martín y Antonia López; Al
berto, hijo de Antonio Rodríguez y 
Esperanza Martín; Carolina, hija de 
Pedro Urbano Sánchez y Petra Ra
mírez; Sonia, hija de Luis Jiménez v 
Felicita Ballesteros.

Defunciones.— Villalia González, 
de 85 años; Gregorio Rafael Camu-' 
ñas Recio, de 79 años. *1

 Horarios___
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30 

20,15 (laborables). ’
Continental: 10, 11, 11,30 18

19, 19,30 (laborables). ’ ’ 
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14 30

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos). ’ 
Continental: 10, 11,30,18,19, 

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30
20,50, 22 (laborables). ’ 

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13
15,30, 16,30 (festivos).

Toledo-Talavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables),
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid

5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30,
14, 17, 19,30.

DIPUTACION PROVINCIAL DE TOLEDO
CONSORCIO DE AGUAS DEL RIO ALGODOR
RESOLUCION de 4 de agosto de 1982, del Consorcio de Aguas Río Algodor —Diputación Provincial de 

Toledo—, por la que se señala fecha para el levantamiento de las actas previstas a la ocupación de 
los bienes afectados por las obras que se citan.

La Junta general del Consorcio de Aguas Río Algodor, en su sesión del pasado 13 de mayo de 1982, acordó por unanimidad iniciar 
y tramitar el expediente de urgente ocupación temporal, servidumbres y expropiación de los bienes precisos para la ejecución de las 
obras del proyecto de abastecimiento de agua potable desde la presa de Finisterre a las localidades que integran la Mancomunidad 
de Aguas Río Algodor, zona una, de Finisterre a El Toboso («B. O. de la Provincia de Toledo» número 117, de 25 de mayo de 1982).

A tenor del artículo 52 de la vigente ley de Expropiación Forzosa, artículo 56 de su reglamento, real decreto ley 18/1981, de 5 
de diciembre, y artículo 1.°, 1-a) del real decreto 2.899/1981, de 4 de diciembre, y resolución del Ministerio de Administración Territorial 
y por medio del presente anuncio, de conformidad con la normativa antes citada y demás disposiciones concordantes al respecto, se 
convoca a los propietarios y titulares de derechos afectados de las fincas que seguidamente se relacionan para el levantamiento del 
acta previa a la ocupación de las mismas, que tendrá lugar al día siguiente hábil, después de que se cumplan los ocho siguientes al 
de la inserción de este anuncio en el «Boletín Oficial del Estado» o en el «Boletín Oficial de la Provincia», si apareciese en éste el último 
anuncio, a las dieciocho horas, en la Casa Consistorial de Tembleque (Toledo), y previo traslado a las fincas para tomar sobre el terreno 
los datos necesarios si ello fuera preciso.

Según el artículo 56-2 del reglamento de Expropiación Forzosa, los interesados, una vez publicada la relación y hasta el momento 
del levantamiento del acta previa, podrán formular por escrito ante el organismo expropiante alegaciones, a los solos efectos de 
subsanar posibles errores que se hayan padecido al relacionar los bienes afectados por la urgente ocupación.

Relacipn de afectados del término municipal de Tembleque (Toledo)

Polígono catastral Parcela Propietario actual Superficie, linderos y naturaleza de finca a expropiar

51 212 Miguel Martín-Rabadán Melgar Finca rústica de cabida una hectárea, cuarenta y dos áreas y cincuenta
centiáreas, que linda al Norte y Este con doña Enriqueta Torres; Sur, 
carretera Villacañas, y Oeste, Pedro Torres Figueroa, y cuyo líquido 
imponible es de 1.568 pesetas

Lo que se hace público para general conocimiento.
Toledo, 4 de agosto de 1982.— El vicepresidente.
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Esta es la plantilla del Toledo 1982-83
Pero todavía puede haber nuevos fichajes

Javier García Mérida. Portero. Tiené 
veintidós años y juega su primera tem

Fernando Gómez García. Portero. Tie
ne dieciocho años y es su tercera tempo

rada
Benito Leiva Sánchez. Lateral derecho. 
Tiene ventidós años y es su segunda 

temporada

Manuel Pérez Muñoz. Defensa. Vein
tiocho años. Es su quinta temporada

porada

Juan Carlos Espinosa de los 
Monteros. Lateral izquierdo. 
Tiene veintitrés años y va ha
cia su segunda temporada en el 

Toledo

Angel García de la Cruz. De- Alfredo Sánchez de Rojas. De
fensa. Diecinueve años y co- fensa. Diecinueve años y va ha- 
mienza su segunda temporada cia su cuarta temporada en el 

en el Toledo Toledo

Carlos de Paz Velasco. Libre. 
Tiene dieciocho años y es su 

primera temporada

Javier Rodríguez Castro. De
fensa. Tiene diecinueve años y 

es su primera temporada

^Ttguel Angel Gómez García. 
Central. Dieciocho años y de
buta esta temporada en el Tole

do

Carlos García Caballero. Libre. 
Tiene treinta años y procede 

del Talavera

Rafael Pagés Fraguas. Centrar 
campista. Veinte años. Prime

ra temporada

Javier Lozano Cid. Centrocam
pista. Veintiún años. Primera 

temporada

José Luis Esteban del Cerro, 
centrocampista. Tiene dieci
nueve años y será su tercera 

temporada

Javier Garrido Cambera. Ex- 
tremo, aunque Marcial quiere 
hacer de él un falso delantero 
centro. Tiene veintiocho años y 

procede del Talavera

Roberto Arando Castilla. De
lantero. Veinte años y debuta 
esta temporada en el Toledo

Marcos Pleite Cruzado. Extre
mo o interior derecho. Diecio
cho años. Es su primera tempo

rada

Prisciliano Castro Fernández. 
Extremo izquierdo. Tiene die
ciocho años y es su primera 

temporada

Miguel Angel Verdugo Pinta
do. Extremo izquierdo. Tiene 
dieciocho años. Comienza su 

tercera temporada
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_ Baloncesto

Julián Ortiz, tras su primer 
año en el Barcelona:

«Mi deseo es 
llegar al primer 
equipo»

Julián Ortix, de Corral de Al
maguer, al Barcelona en busca 

del triunfo

Hace justo ahora un año presen
tábamos en las páginas de YA de 
Toledo a un muchacho de Corral 
de Almaguer, con mucha altura y 
con todo un buen porvenir deporti
vo por delante. A Julián Ortiz Fer
nández de la Cueva le «echaron» 
sus tentáculos equipos poderosos 
como el Real Madrid y el Barcelo
na. Pero a la hora de llevarse el 
gato al agua fue el club azulgrana 
quien lo hizo antes. De este modo, 
Julián pasaba al C. F. Barcelona de 
baloncesto. Hizo sus maletas —le 
pagaban viajes y estudios, así como 
alimentación— y se marchó a la 
Ciudad Condal. Hoy, al cabo de un 
año de iniciar su aventura, nos he
mos entrevistado con nuestro per
sonaje. Amable y presto al diálogo, 
este muchacho de dieciséis años 
nos diría:

«He estudiado segundo de BUP 
en la academia Humet; como ya ha 
quedado dicho antes tengo dieci
séis años, mido 2,01 metros de es
tatura y desde septiembre de 1981 
milito en el Barcelona de balonces
to, en el equipo juvenil.»

—Julián ¿podrías contarnos có
mo transcurre un día.normal de tu 
vida?

—Normalmente me levanto a 
las siete de la mañana, desayuno, y 
de ocho a una y media voy a la 
academia. Desde allí, a la residen
cia Joaquín Blume, que es donde 
vivo, como, entreno algo por mi 
cuenta y luego tiempo libre hasta 
las siete de la tarde, hora en que 
entreno con el equipo hasta las 
nueve y media. De nuevo a la resi
dencia, cena, estudio, televisión y 
no muy tarde a la cama.

—¿Cómo te va tu nueva vida?
—Me va bastante bien. Tenga 

en cuenta que mi vida, con mi tras
lado a Barcelona, sufrió un cambio 
profundo. Era de pasar de un pue
blo rural normal y corriente a toda 
una gran ciudad. Al principio, la 
verdad, lo pasé algo mal. No cono
cía a nadie y todo era nuevo para 
mí. Luego, con el paso del tiempo, 
mis compañeros y personas allega
das me han hecho encontrarme a 
gusto y me he ido adaptando. En 
estos momentos mi adaptación a 
mi entorno es total.

—¿Cuáles son tus metas balón- 
cestistas?

—Hombre, aún es quizá pronto. 
No obstante, mi meta, como de la 
mayor parte de mis compañeros, es 
la ae llegar a jugar en el primer 
equipo.

—¿Cuál es tu jugador preferido 
a nivel nacional y extranjero?

—De España, sin duda, mi favo
rito es Fernando Martín. De los 
extranjeros mi ídolo es Magic 
Johnson. En cuanto a equipos, mi 
preferido extranjero es el Angeles 
Laikkers. De los nacionales, lógica
mente, no le llegamos a preguntar.

—Por último,. Julián, ¿estás 
agradecido a alguien?

Desde estas páginas que me 
brinda YA de Toledo tengo que 
decir que todos mis compañeros, 
directivos, entrenador, se han por
tado muy bien conmigo. Por tanto, 
reitero mi gratitud a todas estas 
personas.

Si el Talayera asciende a Segunda B, según Carlos Martínez

«Nuestro objetivo esta temporada ha 
de ser mantenernos»

Mantenerse en Segunda B, ése es el objetivo 
con que Carlos Martínez, técnico del Talavera 
C. F. para la próxima temporada, afronta la 
campaña si es que, como parece ser que ocurri
rá, el conjunto blanquiazul acaba ocupando la 
plaza del Getafe en la superior categoría. Para 
Carlos Martínez, que afronta esta temporada 
con renovada ilusión y como responsable físico 
y técnico del equipo, el fichaje como primer 
entrenador del conjunto blanquiazul es un pa
so más en su carrera deportiva, y el hecho de 
jugar en Segunda B, una buena oportunidad 
por la proyección que da la categoría de los 
equipos rivales.

«Si jugamos en Segunda B —dijo Carlos 
Martínez a éste diario—, creo que el objetivo 
nuestro, de la directiva y de los aficionados 
habrá de ser el de mantenerse en la categoría 
el primer año. Ahora bien, si seguimos en ter
cera hay equipo como para seguir mantenien
do los primeros puestos de la clasificación. Con 
el equipo que hay actualmente hay que reco
nocer que estamos muy cortitos para la Segun
da B, y por ello he pedido a la directiva refuer
zos para cubrir un puesto de centrocampista 
además de Conde y un defensa central, que 
necesitamos perentoriamente». Carlos Martí
nez sigue siendo un hombre tremendamente 
sincero en sus manifestaciones y de ahí que no 
se recate a la hora de señalar los puntos flacos 
que ve en la plantilla para afrontar con algu
nas garantías la Segunda B, si es que ésta llega 
el próximo día 15.

Descartes a partir del 15

En cuahto a la conformación definitiva de lo 
que será la plantilla blanquiazul para la próxi
ma temporada, a partir del día 15, cuando 
haya solución al tema del ascenso, Carlos Mar
tínez hará loe descartes pertinentes v se que
dará con un grupo de dieciocho jugadores, que 
es para él el número idóneo para trabajar.

Ahora bien, tampoco habrá excesivas sor
presas en esos descartes y se puede adelantar 
que, si és que el Talavera juega en Segunda B,

--------- Ciclismo
Vuelta a Toledo: Las etapas, una a una 

Toledo-Alcobendas: Un recorrido 
largo para asentar posiciones

La tercera etapa de la Vuelta Ciclista a Toledo tendrá como escenario inicial 
la avenida de la Reconquista de nuestra capital, y el final, en la localidad 
madrileña de Alcobendas. Lo primero que destaca en la etapa en sus 160 
kilómetros que, junto con la última carrera que tiene el mismo recorrido pero 
a la inversa, la sitúa como la etapa más larga dé las cuatro que se disputan.

La etapa tiene tres dificultades montañosas, dos de segunda categoría y una 
de primera, todas muy lejos del final de etapa y por tanto no muy propicias 
para un ataque espectacular, aunque hay que tener en cuenta que a estas 
alturas de la vuelta ya se intentarán los demarrajes a la desesperada. En el 
recorrido también se sitúan tres metas volantes, por las que lucharán a tumba 
abierta los hombres que todavía puedan aspirar a este trofeo. La etapa 
comenzará a las nueve de la mañana, y si se cumple la: media horaria de 37 
kilómetros, la llegada, será aproximadamente a las doce de la mañana. El 
recorrido de la carrera del 14 de agosto es el siguiente:

KILOMETRAJE Horario 
previstoTotal Parcial Recorrido

00 00 Toledo.................................................. 8-00-00
10 10 P.M. 2.’ Alto de las Calcavas................... ........ 8-16-10
14 4 M.V. Mocejón ............................................... 8-22-38
18 4 Villaseca de la Sagra.......................... 8-28-56
30 12 Cruce Añover de Tajo....................... 8-48-20
37 7 P.M. 2.“ Alto del Galibier................................. 8-59-39
48 11 Cruce Cuesta de la Reina.......... ........ 9-17-26
58 10 M.V. Aranjuez.............................................. 9-33-36
73 15 Villaconejos.................................. ........ 9-57-51
79 6 Chinchón.............................................. 10-07-33
93 14 P.M. 1." Morata de Tajuña.............................. 10-30-11

103 10 Arganda del Rey................................. 10-46-21
114 11 Loeches................................................ 11-04-08
122 8 M.V. Torrejón de Ardoz...................... ........ 11-17-04
131 9 Ajalvir .................................................. 11-31-37
146 5 Cobeñas............................................... 11-39-42
151 5 Cruce de Algete.............. ................... 11-7-47

B presidente del Sonseca opina sobre d polémico grupo IV

«La Federación nos ha tirado por la ventana»

Carlos MARTIN-FUERTES
Foto: Concorrado

No ha sentado bien en Toledo la distribución de 
algunos de sus equipos en el grupo IV de la Primera 
Regional. Si días pasados era Leonardo Magaz, el 
presidente del Santa Bárbara, quien arremetía con
tra la Federación Castellana de Fútbol, es hoy Juan 
Martín patán, máximo mandatario del Sonseca 
quien considera como injusta la resolución de in
cluir a su equipo dentro ae este polémico grupo de 
la regional. «Tanto el Sonseca como el Santa Bárba
ra —nos dice Martín— nos han tirado por la venta
na. Lo que se ha hecho, está claro que sólo beneficia 
a los equipos de Madrid.»

El Sonseca es uno de los varios equipos toledanos 
a quienes, caprichosamente, se les ha incluido en el 
grupo de regional, donde juegan casi todos los clubs 
ae la provincia de Ciudad Real. «Nosotros llevamos 
casi cuarenta años en la Federación Castellana, y 
creo que no nos merecemos este trato. Con este 
calendario —nos apunta el presidente del Sonse
ca— tendremos que hacer de 3.800 a 4.000 kilóme
tros, y eso supone incremento en el presupuesto de 
400.000 ó 500.000 pesetas, que para un equipo de 
regional supone la ruina.»

Aparte de este perjuicio económico, Juan Martín 
se queja de los ascensos y descensos a dedo, que 
deterioran la calidad de esta primera regional.

El presidente de la entidad nos comentó que el 
grupo es el más fuerte de la regional, ya que si ellos 
hubieran jugado en el de Madrid tendrían el ascen
so casi asegurado. Buscando culpables a la perogru
llada, Juan Martín Galán sólo piensa en la Federa
ción Castellana y en los dirigentes de la misma, y

señala que es necesaria una reestructuración del 
fútbol desde su base para que no se produzcan 
hechos como el que nos ocupa.

También es curioso que cuando el Sonseca se 
dirigió a la Federación para pedir explicaciones la 
única respuesta que encontró fue la de que de 70 
equipos sólo se habían quejado dos, lo cual no era 
representativo. Sin embargo, se les prometió que el 
kilometraje adicional respecto a otros años lo paga
ría la Federación, pero eso parece bastante Utópico.

El presupuesto inicial que había cifrado el club 
sonsecano era. de 2.300.000 pesetas, pero con la 
decisión de los organismos del fútbol castellano, el 
Sonseca ha tenido que buscar una casa comercial 
que le patrocine para no caer en la penuria econó
mica. Ño obstante, el club no ha estudiado la posi
bilidad de retirarse de la competición, ya que no se 
ha llevado a cabo un gran dispendio económico en 
materia de fichajes, pero, aun así, parece ser que 
habrá bastantes problemas para efectuar los des
plazamientos.

Respecto a la situación del Mora y del Villacañas, 
Juan Martín Galán indicó que no se habían quejado 
porque eran dos equipos recién ascendidos ae cate
goría y que no tienen tanto arraigo en la primera 
regional. De momento parece que la solución al 
conflicto no es viable y a partir de este momento se 
abre un compás de espera en busca de posibles 
salidas, aunque los equipos toledanos han perdido 
prácticamente toda esperanza.

Luis NIETO

serán los hombres jóvenes de la cantera los 
descartados, ya que no habrá de supeditarse el 
míster a la normativa sub 20, si bien siempre 
contará con ellos para cualquier eventualidad. 
De cualquier forma, Carlos Martínez no suelta 
prenda al respecto y prefiere esperar a la fecha 
indicada para hacer públicos sus descartes.

Y es que la posibilidad del ascenso preocupa 
y mucho, no sólo a la directiva y afición blan
quiazules, sino también al técnico y a los juga
dores, todos pendientes de que llegue cuanto 
antes la decisión y resolución del tema. «Efec
tivamente —señalaba Carlos Martínez a YA 
de Toledo—, en el seno de la plantilla existe 
preocupación por este tema, ya que los jugado
res tienen mucho interés en jugar en Segunda 
B, a pesar de que ello traiga consigo mayores 
recorridos, incomodidades y más largos viajes, 
pero son conscientes de que tendrán una ma
yor proyección en sus carreras deportivas y el 
nivel de responsabilidad también aumentará.»

La preparación física, un arma

Pero mientras la resolución al tema llega, 
Carlos Martínez prepara la plantilla con largas 
sesiones de entrenamiento que se verán sus
pendidas desde hoy hasta el martes, para el 
miércoles próximo volver al campo del Prado y 
prepararse el Talavera para el primer compro
miso futbolístico de la pretemporada, el próxi
mo sábado en Toledo ante el Sonseca. «Los 
jugadores que ya estuvieron con nosotros la 
anterior campaña están respondiendo mejor 
en los entrenamientos que los recién incorpo
rados, e incluso dicen encontrarse mejor que el 
año pasado por estas fechas. «La preparación 
física —añade el míster blanquiazul— será 
una de nuestras mejores armas la próxima 
temporada, y si conseguimos una buena puesta 
a punto vamos a ser, que nadie lo dude, un 
equipo muy difícil de batir, sobre todo en ca
sa.»

Finalmente, Carlos Martínez hizo un análi
sis resumido de la situación actual de la planti
lla línea por línea, aunque, como él mismo 

advirtió, aún es muy pronto para hacer este 
análisis, puesto que hasta que no se vea el 
estado del equipo en un partido de competi
ción no se tendrán suficientes elementos de 
juicio. La portería, para Carlos Martínez, está, 
bien cubierta con Ortiz y la nueva incorpora
ción, Aguiar. En la defensa, no parece haber 
problemas; en los laterales, ni en el puesto de 
libre; pero el talón de Aquiles puede ser el 
puesto de central, y de ahí la preocupación del 
míster en conseguir los servicios de un defensa 
marcador de categoría. En el centro, Conde 
deberá ser el organizador, con el apoyo de 
Quique en la derecha, y es en la izquierda 
donde el técnico talaverano quisiera hacerse 
con los servicios de un jugador, que combinase 
técnica y fuerza, para jugar por aquél lado. Y 
en la delantera, contando con Del Rivero, Mi- 
ni, Pérez González y Zarao, los extremos no 
tendrán problema, yen el centro, Ayúcar, aun
que a Carlos Martínez no le disgustaría el fi- 
cnaje de algún jugador que asegurase cierto 
número de goles por temporada.

¿Anero al Talavera?

Ah, y antes de finalizar esta información 
hay que señalar que, según los rumores que 
circulan en los mentideros futbolísticos de la 
capital de España, el defensa ex rayista Anero 
podría estar muy cerca de la disciplina del 
Talavera C. F., si es que por fin se consuma el 
ascenso del cuadro blanquiazul a Segunda B. 
Anero ha conseguido la carta de libertad del 
club rayista, y parece que sus pretensiones 
económicas podrían ajustarse a las posibilida
des blanquiazules, por lo que no sería de extra
ñar que este rumor pasase a ser noticia a partir 
del próximo día 15. Hay que recordar que Añe
ro llegó a ser hace algunos años internacional, 
con Kubala de seleccionador, y podría ser tan 
válido para defensa lateral como central, ade
más de ser un jugador de experiencia y calidad 
contrastada.

Pedro A. ROSADO

—Atletismo----------------- -

María del Pino 
Velázquez, 
excepcional

Todo el mundo, a través de las 
cámaras de RTVE ha podido con
templar la alegría y la sorpresa que 
la misma María del Pino Veláz
quez se ha llevado al pasar a la 
final en la segunda serie de 800. La 
atleta toledana iba a Santiago con 
la intención de hacer un buen pa
pel, que consistía en principio en 
batir su marca provincial.

La carrera la bordó, corrió muy 
inteligentemente y saltó la sorpre
sa, clasificándose para la final, con
siguiendo un nuevo récord provin
cial de la especialidad: 2-15-32. Es
to nos anima a pensar en más éxi
tos en los próximos compromisos y, 
por qué no, en la misma final de los 
Campeonatos Nacionales. En esta 
finahsima era su intención conse
guir un sexto puesto, lo que redon--- 
dearía 'él éxito conseguido. Pero a 
lo mejor ya nos ha dado otra sor
presa y se coloca aún más arriba.

Otra buena noticia para el atle
tismo toledano —y no por espera
da menos importante— es la clasi
ficación de Luis Sastre para la fi
nal de 5.000. Corrió cómodamente 
y sin forzar la máquina. Se trataba 
de conseguir la clasificación para la 
final sin dejarse la piel.
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El Gobierno Civil, dispuesto a dar la batalla 
final a la pornografía

La persecución a la pornografía se va a intensificar en la provincia 
de Toledo tras la entrada en vigor de un real decreto sobre regulación 
de determinadas actividades inconvenientes o peligrosas para la juven
tud y la infancia. YA de Toledo ha podido saber que el Gobierno Civil 
piensa iniciar una serie de contactos con representantes de asociaciones 
de padres de Toledo. Cualquier ciudadano que crea haber contemplado 
alguna revista pornográfica puede llamar al oraganismo provincial 
para que los agentes de la autoridad inicien las investigaciones oportu
nas.

Claro que la dificultad que en- . 
traña este asunto es discernir 
dónde comienza la pornografía, 
&ues como bien nos decía el go- 

ernador civil en funciones, De
metrio de Ramón, lo que para un 
ciudadano es a lo mejor porno- 
f¡rafia para otro no lo es en abso- 
uto. La tendencia en provincias 
interiores, como la de Toledo, es 
«pasarse» a la hora de enjuiciar 
una revista o una publicidad con 
sexo por medio como pornogra
fía. El señor De Ramón exponía a 
este periódico que en la actuali
dad se está realizando una inten
sificación del control sobre la pu
blicidad y revistas pornográficas 
y otros objetos relacionados con 
el sexo. Nos señaló la próxima 
celebración de encuentros con los 
{ladres de familia para explicar
es el contenido exacto del real 

decreto.
Lo oue está claro, según nos 

decía el gobernador civil en fun
ciones, es que por ahora ningún 
establecimiento está autorizado 
para vender revistas pornográfi
cas, y esto aunque no las exhiban 
en los escaparates. Así se expresa 
en el articulado del real decreto, 
que a continuación recogemos. 
«Hasta el momento nadie ha soli
citado el permiso oportuno para 
vender objetos relacionados con 
el sexo, revistas o publicidad que 

puedan atentar contra la moral 
pública. La venta puede conlle
var una fuerte sanción que oscila 
entre las cien mil y los cinco mi
llones de pesetas», puntualizaba 
el señor De Ramón. No obstante, 
señalaba que todavía se está en la 
fase de instruir a los propios 
agentes de autoridad para que 
puedan discernir perfectamente 
si una publicación es pornográfi
ca y, por tanto, sancionable si no 
se vende en un local apropiado.

Por le reciente del real decre
to, ha entrado en vigor el mes 
pasado, es muy probable que en 
quioscos de la capital y la provin
cia existan revistas de este géne
ro. El gobernador civil nos dice 
que todo ciudadano que crea ha
ber detectado esta venta ilegal 
puede denunciarlo en el Gobier
no Civil, siempre y cuando se dé 
nombre y apellidos del denun
ciante para evitar así llamadas de 
bromistas maleducados.

Puntos más destacados del 
real decreto

Recordamos ahora el suceso 
ocurrido hace unos años en Cáce- 
res cuando un policía municipal 
obligó a un librero a retirar del 
escaparate la portada de un libro 
en el que aparecía una fotografía 
de «La maja desnuda», de Goya. 

Esto, lógicamente, no es porno
gráfico, aunque para alguna men
te demasiado retorcida pueda pa- 
recerlo. En el real decreto tampo
co se dan unas pautas de aquello 
que es pornográfico, aunque se 
dice: «Uno de los problemas que 
en la actualidad está afectando 
más profundamente a la sociedad 
es el de la pornografía, conside
rando como tal, de acuerdo con la 
interpretación que los tribunales 
de Justicia vienen reiteradamen
te formulando, aquellas fotogra
fías, dibujos o cualquier otro me
dio gráfico, visual o de expresión 
o reproducción, incluso textos, 
que afecten a los principios bási
cos de la moral sexual colectiva, 
fundamental en toda sociedad ci
vilizada.» Más adelante se señala 
que este derecho de la sociedad a 
defender su decoro y sus senti
mientos, contrápartida de su 
obligación de proteger a los me
nores y adolescentes, cuya recta 
formación sexual se ataca por 
aquellos medios, exige del Go
bierno la adopción de medidas 
tendentes a completar y armoni
zar las diferentes normas que han 
venido regulando la comercializa
ción de los citados artículos y ob
jetos.

En el artículo l.° se dice que la 
publicidad de espectáculos cine
matográficos, teatrales o de cual
quier otro índole que contenga 
imágenes obscenas o expresiones 
contrarias a la moral y buenas 
costumbres solamente podrá 
efectuarse en el interior de los 
locales en que se celebren legal
mente dichos espectáculos. El ar
tículo 2.° recoge que las publica

ciones de carácter pornográfico 
sólo podrán ser exhibidas por los 
vendedores en los establecimien
tos a que se refiere el artículo 3.°, 
quedando, en consecuencia, pro
hibida su exhibición en escapara
tes, interior o exterior de otros 

. establecimiento abiertos al públi
co, así como en quioscos y, en 
general,en cualesquiera lugares 
de la vía pública. En el artícu
lo 3.° se explican las característi
cas de estos locales autorizados 
para la pornografía: sin escapara
tes visibles y reclamos, con la en
trada prohibida a menores de 
dieciocho años y con la siguiente 
leyenda: «Advertencia: Cualquier 
persona que entre en este local 
puede encontrar imágenes y ob
jetos que pueden ofender a su 
sensibilidad.» El artículo 5.° ad
vierte sobre las posibles sancio
nes, que van, en el aspecto pecu
niario, de cíen mil a cinco millo
nes de pesetas, y para un extran
jero puede suponer la expulsión 
del territorio español. En las dis
posiciones finales se autoriza a 
los Ministerios del Interior y de 
Cultura para dictar las normas 
que se precisen para la ejecución 
ae lo dispuesto en el real decreto.

Como señalábamos más arriba, 
ningún establecimiento de la pro
vincia de Toledo está autorizado, 
por el momento, ni a vender re
vistas pornográficas ni a exhibir 
publicidad de este género. Quizás 
el cumplimiento del real decreto, 
aunque algo tardío, pueda poner 
fin al indiscriminado bombardeo 
pornográfico que hemos padeci
do. Tampoco es menos cierto que 
a veces se ha exagerado interesa
damente.

Deambular por Toledo

El alma artística 
italiana 
en Zocodover

• El arte romano vino a España y 
la Iberia pasó a ser Hispánia. El 
arte, romano, afortunadamente, no 
llegó nunca a ausentarse de nues
tra nación, y de él, dos mil años 
después, todavía quedan hermosos 
vestigios. Pero como el arte va in- 
trínsico en el alma romana y mu
chos son los ciudadanos que de 
aquel país vienen a Toledo, el do
mingo por la noche la plaza de Zo
codover, a eso de las doce treinta, 
se convirtió en un improvisado tea
tro con la sala de butacas, situada 
en la terraza de uno de los bares. 
Un italiano representaba una obra 
teatral, seguido por sus paisanos y 
por aquellos toledanos que allí se 
encontraban, un poco absortos por 
el espectáculo que, gratis, contem
plaban.

bn El parque del paseo de la Ve
ga ya se ha llenado del colorido 
multicolor del ferial, con parte de 
las atracciones en funcionamiento. 
El domingo por la tarde creció el 
número de visitantes toledanos pa
ra darle ambiente al ferial, en ho
nor de la Patrona de Toledo. Una 
vez más pudimos contemplar un 
espectáculo hartamente desagra
dable, sobre todo, para las victi
mas: las señoras, con un niño pe
queño, hacían denodados esfuerzos 
para conseguir mover el carricoche, 
atorado por la acumulación de are
na en la parte del paseo más próxi
ma al hospital de Tavera. 
Precisamente, en esta zona, casi in
transitable por la acumulación de 
arena, se arma tal polvoreda que el 
ambiente parece más próximo al 
rastro de una carrera de vaqueros 
que al paseo de unos domingueros 
ciudadanos.

0 PSOE de Toledo Del 14 al 22 de octubre

no debe un duro
El comité ejecutivo provincial del 

PSOE examino el sábado por la tarde 
si programa general del partido y su 
adaptación a la provincia de Toledo. 
En la reunión se habló de la creciente 
afiliación en la provincia que ha si
tuado al PSOE de Toledo a la cabeza 
de Castilla-La Mancha en cuanto al
número de carnés socialistas.

El encuentro estuvo presidido por 
lesús Fuentes Lázaro como secreta- 
no provincial del PSOE de Toledo. A 
a hora de examinar los puntos más 
iestacados del programa electoral so
nalista a nivel nacional, ~en el que se 
insistirá sobre el paro, la reforma de 
la Seguridad Social, se mostró gran 
ínteres en la forma de explicar a los 
posibles electores la incidencia que 
astas mejoras tendrían sobre los ha
bitantes de la provincia de Toledo. 
Así, por ejemplo, en cuanto a la mejo
ra de la Administración se expondrá 
en los mítiiíes que aunque el toledano 
rural no mantenga un contacto direc
to con los organismos públicos, sin 
embargo, la reorganización influirá 
sobre una mejor gestión de los asun
tos burocráticos que les afecten y un 
ahorro que podra ser utilizado para 
otras mejoras del país.

Aunque con menos presupuesto, 
la Fena de Artesanía se va a celebrar

En la ni Feria de Artesanía de Castilla-La Mancha se permitirá la 
venta directa, siempre y cuando esto no vaya en detrimento de lo 
expuesto en los «stand». Ésta constituye la principal novedad del evento 
regional artesano, que definitivamente se va a celebrar del 14 al 22 de 
octubre en el Hospital de Tavera, al igual que en años anteriores.

Esther Esteban y Angel Nodal 
contrajeron matrimonio

Uno de los miembros principales 
del Patronato de la Feria asegura
ba ayer a YA de Toledo que se 
llegó a pensar seriamente en el 
aplazamiento de la tercera muestra 
fiara la próxima primavera, ante 
as condiciones en que se encuen

tra el Hospital de Tavera y las 
obras de mejora que piensan reali
zar en esta joya arquitectónica. Al 
final se ha optado por la celebra
ción de la III Feria de Artesanía en 
las fechas normales de octubre. Se 
ba introducido un retraso de unos 
días —el año pasado comenzó el 10 
de octubre— pensando que la ve
nida del Papa a Toledo se iba a 
producir el día 13, con lo cual era 
previsible la visita de su Santidad 
o en su defecto muchos de los visi
tantes que lleguen a nuestra ciu
dad para estar presentes en el 
acontecimiento histórico podrían 
pasarse luego por Tavera. Al final, 
la llegada del Papa a Toledo ha 
quedado fijada para el 21 y la clau
sura de la Feria el 22 de octubre.

En YA de Toledo nos hemos he
cho eco en diferentes ocasiones de 
la posposición de la IH Feria y de 
la situación en'que se encuentra el 
edificio donde estará ubicada. La 
propia directora del Hospital de 
Tavera declaraba a este diario que

Se hizo un análisis de la situación 
Política de la provincia, acordando 
mantenerse a la espera hasta sep
tiembre para conocer más profunda
mente los movimientos en otros par
tidos, como el PCE y UCD. De las 
astas electorales no se trató nada, se
gún declaró a YA de Toledo Jesús 
fuentes. Eladio Luján hizo una larga 
exposición del cursillo al que había 
asistido en Madrid para coordinado- 
íes provinciales. En este cursillo pre
cisamente se dijo que Toledo era una 

ms pocas provincias que había su- 
“mo en número de afiliados de un 
modo importante. Sin embargo, el se
ctario provincial dijo a YA no tener 
ms datos exactos sobre la afiliación 
®n la provincia, aunque ratificó lo ex
puesto más arriba, señalando, ade
las, que aún era más destacable el 
“úrnejp de personas que sin tomar el 
TOiese han comprometido a traba- 
jar para el PSOE en los próximos 
meses. Sobre la deuda que a nivel -„ ■ - nacional tiene el PSOE, próxima a posible en un país como España, 
fi»,M»0 millones, en la provincia de Para ^acer algunas mejoras, el Mi-
, toledo existe un equilibrio entre el nisteno de Cultura tenía presu- 
naoefyeidebe. ■ "puestado uñbs quince millones de

el edificio, si no se emprendía una 
rápida acción, acabaría cayéndose, 
con la posibilidad de <jue cogiera a 
alguien dentro y hubiera heridos. 
Nos habló también de las operacio
nes que han de . emprender cada 
vez que llueve, para evitar que al
gún cuadro de El Greco se vea de
teriorado por las goteras, lo cual no 
deja de ser una barbaridad, sólo

pesetas, cuya inversión se realizará 
probablemete tras la celebración 
de la III Feria de Artesanía. Por el 
peligro evidente de hundimiento 
que existe si se pone peso en la 
segunda y tercera planta, al igual 
que sobre la bóveda del patio, estas 
dependencias estarán vacías de ex
positores.

Según han informado a YA de 
Toledo en el Patronato de la Feria, 
se va a habilitar este año la iglesia 
y alguna dependencia más para au
mentar el espacio disponible en 
Tavera. Se espera una participa
ción idéntica de expositores a la 
del año pasado, que se concretó en 
unos cien. Cada «stand» será de 16 
metros cuadrados, con la posibili
dad de alguilar varios, y los precios 
a pagar prácticamente serán los 
mismos a los de la edición de 1981.

La novedad más destacada radi
ca en la posibilidad de venta direc
ta por los expositores. En la I y II 
Feria únicamente se podían con
cretar pedidos y la retirada se ha
cía el ultimo día por la tarde. El 
Patronato ha adoptado esta deci
sión pensando en la necesidad que 
tiene el pequeño expositor de ir 
realizando ventas y percibiendo di
nero. Nuestro interlocutor en el 
Patronato, Francisco de la Poza, 
expresaba que se vigilaría para que 
los «stand», con estas ventas no 
perdieran contenido durante los 
días de la feria.

El presupuesto de la III Feria es 
algo inferior a la del año pasado. 
Los 22 millones de que constará 
procederán de una aportación de 
unos siete millones de la Junta, 
tres de la Diputación Provincial de 
Toledo, uno de cada una de las 
restantes diputaciones de la región 
y cantidades diferentes Cejas y en
tidades bancarias.

Los contrayentes, a la salida de la ceremonia religiosa

Esther Esteban, compañera en las labores informativas de YA de 
Toledo, ha contraído matrimonio con Angel Nodal, encargado de prensa 
de la Diputación Provincial de Toledo. La boda se celebro en el hermoso 
cigarral del Santo Angel Custodio, propiedad de Fina de Calderón.

El acto religioso comenzó a la siete y media de la tarde, del sábado. El 
novio, con un elegante «smoking», hubo de esperar los minutos de rigor 
para que la consorte apareciera. Sin exagerar —y haciendo un gran 
esfuerzo para ser objetivos por el cariño que en YA tenemos a Esther— 
hemos de decir que nuestra compañera iba verdaderamente bella, con un 
bonito vestido de seda natural y con un tocado en la cabeza que daba a 
su rostro una chispa de mayor encanto aún del natural. La ceremonia 
religiosa estuvo oficiada por el bernardino Agustín, tras la cual los invita
dos se desplazaron a la Venta de Aires para asistir a la cena.

Desde estas líneas, YA de Toledo, junto con los muchos amigos toleda
nos de la pareja, desea a Esther y Angel un feliz matrimonio y que la dura 
profesión que ejercitan ambos no les separe demasiado. A mediados de 
esta semana emprenderán un viaje durante un mes para visitar los 
exóticos paisajes de Tahilandia, India, Cachemira y Nepal, y saborear 
todos los encantos qué allí se ofrecen.
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Se llevaron dinero, un collar de oro y estupefacientes

Dos jóvenes armados atracaron la farmacia 
de la plaza de Santa Leocadia
Es la primera vez que el establecimiento sufre un atraco, aunque ya ha sido 
robado en seis ocasiones

Sobre las seis de la tarde del 
sábado pasado dos individuos pe
netraron en la farmacia sita en la 
plaza de Santa Leocadia, cerraron 
la puerta por dentro, amenazaron 
con una pistola a la propietaria del 
establecimiento y a una depen
diente, se hicieron con el dinero 
que había en la caja, se apoderaron 
de un collar que portaba la prime
ra y desvalijaron el compartimento 
dedicado a estupefacientes, para 
después encerrar en el estableci
miento a las dos mujeres y a una 
pareja de clientes, dándose a la fu
ga con toda tranquilidad. Todo 
ello, en el breve intervalo de cinco 
minutos, que fueron suficientes 
para que los jóvenes cometieran su 
fechoría con absoluta impunidad. 
Era la sexta vez en seis años que la 
farmacia mencionada sufría un ro
bo, pero la primera en que propie
taria y dependiente vivían y su
frían un atraco.

La señora Sánchez Cano, pro
pietaria y titular del estableci
miento atracado, contó la odisea a 
YA de Toledo: «Eran las seis de la 
tarde del sábado y estábamos solas 
las dos. Una pareja de jóvenes en
tró-en la farmacia y rápidamente 
cerraron el cerrojo por dentro, sor
prendiéndonos a mí sentada en 
una. silla, y a Cristina, que así se 
llama la dependienta, tras el mos
trador. Estaban visiblemente ner
viosos, aunque eran ellos los que 
nos pedían tranquilidad diciéndo- 
nos que se trataba de un robo. Nos 
hicieron abrir la caja, de la que se 
llevaron todo el dinero de la recau
dación del día; luego me dijeron 
que les diera el collar de oro que yo 
llevaba y más tarde nos dijeron 
que querían toda la droga que hu
biera. No teníamos muchas exis
tencia, las normales cuando esta
mos de guardia, y todq se lo lleva
ron. Durante los cuatro o cinco mi
nutos que duró todo nos

Bfín de semana en nuestras carreteras

Cuatro muertos y dos heridos graves 
en accidentes de circulación

Cuatro muertos, dos heridos graves y dos leves fue el 
balance de los tres accidentes de circulación en que 
intervinieron los hombres del Servicio de Tráfico de la 
Guardia Civil de nuestra ciudad este fin de semana. El 
primer accidente registrado fue el ocurrido el pasado 
sábado a las tres y cuarto de la tarde, en el kilómetro

Fruto de este accidente, resulta
ron muertos Augusto Dos Santos 
Marques, conductor del Opel, y los 
usuarios Manuel Francisco Mar
ques y María de la Concepción da 
Silva García Marques, y resultaron 
con heridas de carácter leve el con
ductor del coche español, Angel 
Martín Labrador, y el acompañan
te, Pedro Martín Labrador.

También el pasado sábado, a las 
once y media de la noche, en el 
kilómetro 139,800 de la carretera 
comarcal 502, en el término muni-

Fachada de la farmacia atracada
amenzaban con una pistola. Ni que 
decir tiene que ha sido el mayor 
susto que nos hemos llevado en los 
seis años que lleva abierta la far
macia.»

El botín del atraco asciende a 
42.000 pesetas en metálico, un co
llar de oro valorado en mas de cin
cuenta mil y diversas sustancias 
estupefacientes, que, al parecer, y 
según el comportamiento de los 
atracadores, era el objetivo del 
atraco. «Aunque estaban nerviosos, 
no pensamos que tuvieran o pade
cieran síndrome de abstinencia 
—señaló la propietaria del estable
cimiento a este diario—. «Es más 
—recuerda Cristina, la dependien
ta de la farmacia— aun tuvieron 
humor para bromear cuando le pi
dieron el collar a la señora Sánchez 
Cano, diciendola que no se pusiera 
nerviosa, que se guardaban la pis
tola porque ellos comprendían que 
con la vista del arma no se podía 
tranquilizar. Antes de entrar en la 
farmacia —añade Cristina—, los 
dos jóvenes estuvieron enfrente de 
la puerta, como esperando a que no 

cipal de Cebolla, el vehículo Re- 
nault-12 con matrícula TO-6341-F, 
conducido por Ventura Trujillo 
Machuca, atropelló a Adela López 
Jiménez, de cincuenta y cinco años 
de edad, que resultó con heridas de 
carácter grave.

De nuevo el pasado domingo, a 
las once de la noche, en el kilóme
tro 87,590 de la nacional V y en el 
término municipal de Otero, se 
produjo otro atropello a Carmen 
Carrillo Rodríguez, de setenta y 
siete años, que resultó muerta. El 

hubiese nadie en el interior.» Una 
vez consumado el atraco, sus auto
res se dieron a la fuga andando, 
después de dejar encerradas a las 
dos mujeres y a una pareja de 
clientes que, ajenos a todo lo que 
sucedía, entraron, una vez que fue 
franqueado el paso, a realizar sus 
compras. Afortunadamente el su
ceso se saldó sin mayores conse
cuencias.

Robo en el bar La Gamba

Por otra parte, hay que informar 
del robo perpetrado en la madru
gada del domingo en el bar La 
Gamba, ubicado en el número 14 
de la calle del Cristo de la Guía. 
Los autores del hecho, que se sir
vieron de una llave para abrir la 
puerta de acceso al establecimien
to, se apoderaron del dinero que 
había en un cajón, cartones de ta
baco rubio y varias botellas de 
güisqui, siendo el total del botín 
unas 24.000 pesetas. Fue el segun
do suceso con el que se saldó este 
fin de semana.

154,414 de la nacional V, en el término municipal de 
Herreruelo de Oropesa. El accidente en cuestión fue 
ocasionado por una fuerte colisión frontal entre un 
automóvil Chrysler 160, con matrícula M-0084-CM, y el 
vehículo portugués Opel con matrícula AU-5740.

vehículo que atropelló a la señora 
Carrillo Rodríguez fue un Ford 
Fiesta, con matrícula TO-7319-E, 
que conducía Francisco del Casti
llo Muñoz.

Finalmente, anotar el accidente 
sufrido por un vehículo de Auto- 
Res, que colisionó a la altura de la 
piscina Estoril con una motocicleta 
que, circulando por el arcén, le ce
rró el paso con una brusca manio
bra. El resultado del accidente fue 
un herido leve, Teófilo Sánchez 
Díaz.

Los miembros de la permanente 
también toman vacaciones

Nunca es tarde si la dicha es buena. Esto han debido pensar los 
miembros de la comisión municipal permanente del Ayuntamiento 
talaverano que, para no ser menos que la mayoría de sus conciudada
nos, también han decidido tomarse unas vacaciones. Las largas tardes 
de este caluroso verano y la falta de asuntos importantes pendientes 
de tratar, al parecer, han movido a nuestros tenientes de alcaldes, 
miembros de la comisión permanente, a tomarse un respiro, y así esta 
tarde no va tener lugar la habitual reunión de los martes en el 
Ayuntamiento. Hay que tomar un descanso de cara a los trabajosos 
meses que se avecinan y ya llegará el día en que se vuelva a la 
actividad normal. Por el momento, descanso, y por nuestra parte un 
deseo: ustedes lo pasen bien, señores concejales.

Niños talaveranos de la colonia 
de Punta Umbría 
cuentan sus experiencias

La expedición de niños talave
ranos que el pasado día 31 em
prendieron viaje hacia Punta 
Umbría para participar allí en 
unas colonias veraniegas patroci
nadas por el Ayuntamiento ad
quirieron antes de salir el com
promiso de enviar a nuestro dia
rio un resumen de sus activida
des. Los niños, 70 en total, a 
cargo de cuatro monitores, han 
cumplido su compromiso, y ayer 
mismo llegó a nuestra redacción 
el trabajo siguiente. Firmado por 
el autodenominado Grupo de Pe
riodistas de Punta Umbría, este 
es el texto remitido:

«Salimos de Talavera el día 31 
a las diez y media de la noche. 
En el viaje fuimos cantando y no 
se durmió casi nadie. Llegamos a 
Punta Umbría a las ocho. Cuan
do llegamos nos dividieron por 
grupos y nos enseñaron las habi
taciones. Más tarde desayuna
mos; después nos fuimos al salón 
de actos para que los monitores

Talavera

Se busca al dueño de una 
moneda de oro mexicana

Ya ven ustedes por dónde, la 
Policía siempre busca que te 
busca y ahora ha encontrado 
una moneda de oro mexicana, 
pero no a su dueño. Pero la 
Policía talaverana quiere en
contrarle para devolverle lo 
que es suyo, y para ello, para 
que nosotros también lo inten
temos en la medida de nuestras 
posibilidades, nos ha remitido 
una- nota en la que especifica 

NOTA DEL COLEGID OFICIAL DE INGENIEROS 
AGRONOMOS DE MADRID

Ante el posible confusionismo que pueda existir en el sector agrario 
relacionado con solicitudes de préstamos, ayudas, subvenciones, etc., 
este Colegio pone en conocimiento de los agricultores y ganaderos lo 
siguiente:

El apoyo profesional del técnico en la génesis y desarrollo de las 
realizaciones en el sector agrario representa un compromiso de avance 
tecnológico, una garantía empresarial de rentabilidad y son la justificación 
para el agricultor que invierte y para el Organismo de orden crediticio que 
financia la inversión de una correcta aplicación de los fondos del sector, 
tanto público como privado.

1 .°Que los honorarios por redacción de trabajos a particulares que la 
legislación vigente autoriza son fijados por los Colegios Oficiales de 
Ingenieros Agrónomos, según tarifas de honorarios de ingenieros estable
cidas por la Presidencia del Gobierno, según decreto 1.998/61, de 19 de 
octubre y disposiciones complementarias.

2 .° Que los honorarios de los ingenieros agrónomos por la realización 
de dichos trabajos profesionales (proyectos, memorias, informes, valora
ciones, dictámenes, direcciones de obra, etc.) se calculan teniendo en 
cuenta las citadas tarifas oficiales, que no superan el 6 por 100 de los 
presupuestos de los mismos.

3 .° Que, de acuerdo con el decreto anteriormente citado, en la tarifación 
de los trabajos profesionales son de aplicación coeficientes reductores, ' 
según porcentajes fijados oficialmente.

En evitación de que el mencionado sector se vea sorprendido en su 
buena fe por personas desaprensivas que se atribuyan la titulación y 
competencias de agentes gestores de los diferentes organismos crediti
cios oficiales o privados, este Colegio manifiesta que, tanto sus oficinas 
centrales como sus Delegaciones provinciales, están a disposición de 
cuantos agricultores y ganaderos deseen realizar cualquier tipo de consul
tas sobre dichos temas.

nos explicaran el horario. Luego 
nos fuimos a bañar al mar, y des
pués a las habitaciones para 
arreglarnos un poco antes de co
mer. Al acabar de comer regresa
mos a las habitaciones para dor
mir la siesta los que quisimos. 
Por la tarde fuimos a bañarnos 
otro poquito a la playa y nos die
ron un tiempo libre para hacer lo 
que quisiéramos. Después, al sa
lón de actos, donde el monitor 
Juan estuvo haciendo malabaris- 
mo con un cucurucho y unas pie
dras. Luego estuvimos bailando 
y después fuimos a acostarnos.

El lunes todo fue igual, menos 
por la noche, que estuvimos ha
ciendo un juego de preguntas. El 
martes por la mañana fuimos'a 
dar una vuelta por Punta Um
bría, vimos el puerto de mar y 
paseamos por las calles más im
portantes. Nos estamos divir
tiendo mucho y lo estamos pa
sando muy bien.» 

que «si alguien denunció en su 
día el robo en su vivienda de 
una pulsera de oro con una mo
neda de oro de dos pesos y me
dio de los Estados Unidos Me
xicanos, que pase por comisa
ría» para resarcirle de su pérdi
da. Así que ya lo sabe el otrora 

‘afortunado y ahora afortunado. 
Su pulsera y su moneda ya han 
aparecido y le esperan en 
comisaría.

Nos han contado...
...Que los comensales que el sábado pasado se 

encontraban almorzando en la terraza del restauran
te Un Alto en el Camino tuvieron su mirada durante 
la comida más tiempo sobre uno de los personajes 
que allí se hallaban, que en el plato. Se trataba del 
conocido escritor Francisco Umbral, a quien acom
pañaba el escultor Otero Besteiro y cuatro jóvenes 
mujeres. Hicieron una comida frugal y sin alcohol, 
demorando su estancia en la terraza durante un buen 
rato, mientras charlaban, y haciendo caso omiso de 
las miradas que desde todos los puntos del lugar se 
dirigían a su mesa. Los camareros, sorprendidos, 
preguntaban al resto de los comensales que quién 
era el señor de los pelos largos. Paco Umbral, con su 
andar de pato; Otero Besteiro, con su cadena de 
plata en bandolera, y el resto de la comitiva se 
marcharon como quien dice sin decir adiós. Los co
mensales de a pie ya tenían tema de conversación.

... Que el alcalde de Hinojosa de San Vicente debe 
estar la mar de satisfecho con la subvención que le 
ha concedido a su pueblo la Diputación Provincial

recientemente para acometer las obrasde pavimen
tación de la calle San Roque. La cantidad de la 
subvención es de 967.000 pesetas que los jóvenes de 
la bonita población toledana bien quisieran que se 
viera seguida por otra nueva, ya que en su animo 
está la construcción de un jardín al lado de la carre
tera, verdadera necesidad de los habitantes de Hino
josa para su esparcimiento y solaz. Que haya suerte 
y se consiga lo que se pretende.

... Que los hay que con las prisas lo pierden todo. 
Hasta los hijos. Eso fue lo que le sucedió ayer a un 
ciudadano que, de paso por Talavera, entre la esta
ción de autobuses y los arcos del Prado se dejó 
olvidado a su pequeño hijo, de dos años de edad, y 
que atendía al nombre de Raúl. Trasladado a la casa 
cuartel de la Guardia Civil por dos personas que lo 
encontraron perdido e indefenso, el niño hubo de 
esperar alrededor de una hora hasta que su padre 
hizo acto de presencia para recuperar lo que era 
suyo. Felizmente el suceso tuvo un alegre final, pero, 
por favor, tengan más cuidado con los niños.
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Próxima construcción de un hogar 
de ancianos en Sonseca

Mora_______________________________________

El Ayuntamiento de esta localidad tiene prevista 
la construcción del Hogar del Jubilado para dicha 
población, y por este motivo se ha formulado el 
expediente relativo al contrato de anticipo reintegra
ble y sin interés, que realizará con la Diputación 
Provincial, por importe de tres millones de pesetas 
destinados a la construcción del Hogar. El expe
diente ha sido aprobado por la Corporación munici
pal, por lo que dicho organismo ha sometido a infor
mación pública, que mantendrá lugar expuesto el 
documento durante quince días, plazo en el que los 
interesados podrán analizarlo en las oficinas del 
Registro del Ayuntamiento, y podrán interponer 
reclamaciones ante dicho organismo.

Villanueva de Alcardete gastará 60 millones en 
urbanización

Ha sido somet ida a información pública la trami
tación del expediente de contribuciones especiales, 
en el Ayuntamiento de esta localidad, quien tiene 
previstas unas obras de urbanización que sumarán 
la cifra de 60.217.340 pesetas. Una vez aprobado el 
expediente, y antes de someterlo a la aprobación de 
la Corporación, el Ayuntamiento lo mantendrá ex
puesto al público durante un plazo de quince días, 
para que los posibles afectados puedan solicitar la 
constitución de una asociación administrativa de 
contribuyentes, que para que sea procedente debe 
ser solicitada por la mayoría absoluta de éstos y que 
a su vez representen los dos tercios de la propiedad 
afectada, en cuyo caso se presentarán las reclama
ciones en la oficina de la Secretaría municipal, ante 
el Ayutamiento.

Campillo de la Jara

El Ayuntamiento de esta localidad ha sometido a 
información pública la finalización del plazo de ex
posición del expediente de habilitación del crédito 
número uno correspondiente al presupuesto ordina
rio del presente ejercicio, por lo que dicho expe
diente queda elevado a definitivo en los capítulos 
afectados.
Posible instalación de una nueva red aérea y 
transformador en Villafranca

El Ayuntamiento de la localidad toledana de Vi- 
llafranca de los Caballeros ha acordado en sesión 
plenaria los proyectos de las obras para la instala
ción de una nueva línea aérea de media tensión, 
cuyo fin será alimentar a varios motores para el 
abastecimiento de aguas. Al mismo tiempo, na sido

«La bandera del poeta 
no debe ser partidista»
Conversación con Rafael Fernández Pombo

—El Toboso

Los jubilados 

ya disponen 

de un club
EL TOBOSO
Mariano Ortega

Recientemente ha tenido lugar 
la inauguración de un Club del Ju
bilado, enfocado para hacer más 
amena la tercera edad. Con diver
sas actividades manuales, recreati
vas y pasatiempos. Asistieron a la 
apertura de este club las primeras 
autoridades locales y numerosas 
personas del pueblo.

La presentación del acto corrió a 
cargo de María Josefa Araque, que 
dirigió unas palabras de salutación 
a la tercera edad y a continuación, 
para amenizar la fiesta, se llevaron 
a cabo diversos bailes regionales 

•por el grupo infantil Aldonza Lo
renzo y el grupo de teatro El Nudo, 
que, puso en escena la obra «Yo dos 
y tú uno». Los jubilados también 
pusieron su granito de arena a su 
fiesta, pues hicieron una demostra
ción del juego del «caliche», que tu
vo gran aceptación entre los asis
tentes por su antigüedad y desco- 
nocimientto; esperamos y desea
mos un gran auge para este 
olvidado juego.

Como clausura de los actos de 
inauguración hicieron uso de la pa
labra el señor alcalde, Rufino Orte
ga;, el promotor de este club, Joa
quín Herroros, y en representación 
de la tercera juventud (como ellos 
mismos se consideran), Juan To
más Cano.

El club nace como voluntad de 
unas jóvenes toboseñas que han te
nido que luchar para poder abrir 
•as puertas a todos los jubilados 
toboseños, pues aunque lós hom
bres mayores disponen dél casino y 
una gran mayoría son socios, nues
tros mayores no tenían dónde po
ner reunirse, y hacer más llevadera 
esta etapa de la vida, que entre 
todos debemos hacerla más agra
dable.

aprobado también el proyecto de obras para la ins
talación de un transformador. Ambos documentos 
permanecerán expuestos en la Secretaría municipal 
en el Ayuntamiento, con el fin de que,durante quin
ce días, los que se consideren afectados, puedan 
hacer las objeciones necesarias.

Los vecinos de Ventas de Retamosa pagarán 
contribuciones especiales

Con motivo de financiar las obras de reparación 
del alumbrado público de esta localidad, el Ayunta
miento municipal ha confecionado el padrón de 
contribuciones especiales que se aplicarán a cada 
vecino, según la relación de contribuyentes y cuo
tas, así como la cantidad total que el Ayuntamiento 
tiene previsto recaudar. Estos documentos están 
expuestos en la Secretaría municipal, con el fin de 
que los interesados puedan analizarlo y formular las 
posibles reclamaciones.

Expuestos los padrones en Villarejo de 
Montalbán

El Ayuntamiento de esta localidad ha sometido a 
información pública, que mantiene expuestos, en 
las oficinas de su Secretaría, los padrones unificado 
de arbitrios y de impuesto municipal de circulación 
de vehículos de tracción mecánica. El plazo de ex
posición es de, quince días, con el fin de que pueda 
ser examinado públicamente y para que los intere
sados formulen sus reclamaciones. /

Torralba de Oropesa

El Ayuntamiento de la localidad de Torralba de 
Oropesa mantiene expuesto en su Secretaría el pa
drón de los contribuyentes de los arbitrios munici
pales de alcantarillado, desagüe de canalones, en
trada de vehículos, balcones y miradores, perros y 
tránsito de ganados. El plazo de exposición es de 
quince días, con objeto de que los interesados pue
dan presentar las reclamaciones que estimen conve
nientes.

Aprobado el presupuesto ordinario de Alcabón

El Ayuntamiento de Alcabón ha aprobado el pre
supuesto ordinario para el ejercicio de 1982, que 
estará expuesto al público en la Secretaría munici
pal del Ayuntamiento, durante quince días, tiempo 
durante el cual los interesados podrán analizar el 
documento y presentar ante el Ayuntamiento las 
reclamaciones que consideren oportunas.

Los agricultores morachos 
han sembrado menos patatas

MORA. Angel Lumbreras de Gracia.
Un producto de la tierra como lo es un tubérculo llamado patata es 

tema de actualidad en la población moracha, toda vez que en estos 
' primeros días del mes de agosto se está llevando a cabo la recolección 

de este producto, consumido en la totalidad de los hogares españoles y 
gran número de países. Nuestros habituales lectores, y principalmente 
las amas de casa, cuando efectúan la compra, últimamente comprue
ban el elevado precio de este producto, que consideramos de primera 
necesidad.

Al menos en la población de Mo
ra, al día de hoy, y creo que esto 
debe ocurrir en muchísimos luga
res, el precio es de 35 pesetas kilo.

Desde el punto de vista del con
sumidor, el precio actual de la pa
tata se considera excesivamente 
elevado, pero para saber algo más 
acerca de la producción y comer
cialización de este tubérculo, YA 
de Toledo ha visitado la cooperati
va La Unión, única establecida en 
Mora desde hace unos tres años 
aproximadamente, cuya finalidad 
es comercializar la venta de la pa
tata.

Para ello conversamos con su 
presidente, Clemente Menchero 
Higuera, joven agricultor conoce
dor en extensión de este tema.

Comienza por explicarnos que a 
lo largo del año hay dos campañas, 
la llamada «temprana», o media es
tación, y la «tardía». La diferencia 
del producto entre una y otra es 
qué la primera se siembra en el 
mes de marzo y se recolecta en los 
últimos días de julio y primeros de 
agosto. Esta patata tiene que ser 
vendida al día, toda vez que no se 
puede almacenar ni guardar, ya 
que se pudre. Por el contrario, la 
«tardía» se siembra en el mes de 
julio y se recolecta en el mes de 
noviembre, pudiéndose guardar y 
almacenar sin correr el riesgo de 
que se pudra.

Inevitablemente, el precio de 
venta es uno de los temas que más 
nos llama la atención, y por ello 
solicitamos del señor Menchero 
Higuera nos indique a qué precio 
vende este producto el agricultor, 
que está preocupado prácticamen
te todo el año por el cultivo del 
mismo.

Nos responde efectuándonos la 
aclaración de que él es el presiden
te de la cooperativa. No obstante, 

sabe que los agricultores que se en
cuentran fuera de la cooperativa 
están vendiendo el kilo entre las 18 
y 19 pesetas. Ahora bien, por lo 
que respecta a la cooperativa que 
el preside, el precio de venta actual 
oscila entre las 21 y 23 pesetas, 
siendo muy variable este precio, 
teniendo en cuenta que se trata de 
un mercado libre, donde la oferta y 
la demanda son base fundamental.

Solicitada una explicación desde 
su punto de vista ae la diferencia 
existente hasta que el producto lle
ga al ama de casa, nos participa 
que el transporte y la comercializa
ción lleva consigo elevados costos; 
no obstante, no encuentra justifi
cación al precio de 35 pesetas.

Por otro lado, nos hace la obser
vación de que en la présente cam
paña la extensión sembrada ha si
do muchísimo más inferior a la del 
pasado año, apuntando como moti
vos, en primer lugar, el bajo precio, 
que en el pasado año tuvo una me
dia de 12,50 pesetas kilo y la falta 
de agua en los pozos. No obstante 
se calculan en unos cuatro millones 
de kilos los que se recolecten entre 
tempranas y tardías.

Para finalizar, y considerándolo 
pregunta obligada, solitamos del 
señor Menchero Higuera nos indi
que si los agricultores con estos 
precios de venta de origen, como 
pueden ser los que se dan en su 
cooperativa de 21 a 23 pesetas, 
pueden subsistir y continuar sem
brando. Nos aclara que aun así van 
muy forzados, estimando que el 
precio idóneo debía estar sobre las 
25 pesetas.

En la actualidad el número de 
agricultores incluidos en esta coo
perativa es el 30 por 100 del censo 
total de cuantos se dedican al cul
tivo de este tubérculo llamado pa
tata.

Rafael Fernández Pombo, dando lectura a uno de sus innumera
bles trabajos

MORA. Angel Lumbreras de Gracia.
Aprovechando su estancia en Mora, disfrutando de unas merecidas 

vacaciones en la casa donde nació y a la que tanto aprecia, visitamos 
al «poeta de nuestra tierra» Rafael Fernandez Pombo, con objeto de 
dialogar con él. Están presentes su distinguida esposa y su madre, Rosa 
Pombo, á la que personalmente debo mucho, pues desde muy pequeño 
recibí de ella consejos, que puestos en práctica en mi vida sólo me han 
dado satisfacciones.

Son muchos los años que conoz
co al amigo Rafael y me consta que 
vive la poesía desde hace mucho 
tiempo. Ahora bien, poesía dada a 
conocer los viene haciendo desde 
hace aproximadamente unos diez 
años. -

No me resisto a preguntarle 
acerca de cómo se aprende a ser 
poeta. ¿Es leyendo mucha poesía o 
nace la persona con ese don? Ra
fael, como ya es habitual en él, res
ponde: .

—La fórmula no existe, porque 
si la fórmula magistral existiera, 
indudablemente habría muchos 
más poetas. La poesía es algo que 
empieza por ¡levarse dentro. Es 
más, yo me atrevo a decir que es un 
don casi innato; ahora, indudable
mente, luego hay que leer mucho, 
S que escuchar mucho y, sobre 

a, y esto es importante, hay que 
vivir mucho. No quiere decirse que 
haya que tener muchos años, pero 
vivir mucho sí, vivir con intensidad 
y estar cerca de los demás hom
bres.

Aprovechando la amistad que 
nos une y su franqueza en las con
testaciones, mi siguiente pregunta 
es ¿qué representa un poeta en el 
año 1982?

—Un poeta sigue representando 
en el año 1982 un hombre que le
vanta una bandera, una bandera 
de ninguna manera partidista, si 
una bandera amplia, hermosa y, 
sobre todo, una bandera que no 
tiene más razón de ser, que preci
samente ondear a todos los vien
tos.

El valioso contenido de su res
puesta me da pie para conocer el 
futuro que tiene la poesía. A esto 
nos responde: «Indudablemente el 
futuro, el presente y yo me atreve
ría a decir que el pasado, debe mu
cho a la poesía. Creo que el mundo 
está en deuda con los poetas. Estos 
ponen siempre, o al menos tratan 
de poner, y esto ya es importante, 
esa especie de sal necesaria para 
vivir, necesaria para que el mundo, 
que a veces es tremendamente in
sípido, recobre un sabor agrada
ble.»

Inmersos en el mundo de la poe
sía, le pregunto al amigo Rafael ¿a 
qué se debe que en España se lea 
poca poesía

Sobre esto nos dice: «Efectiva
mente, se lee poca poesía, pero 
también es triste, lo verdadera
mente triste, es qué se lee poco en 
general. Entonces, si la poesía, ya 
ae por sí, sin duda y desgraciada
mente, sigue siendo patrimonio de 
una minoría, imagínese en un país 
donde se lee poco, si luego reduci
mos esa minoría, resulta que la 
poesía la lee, efectivamente, muy 
poca gente.»

Nos consta que Rafael Fernán
dez Pombo ha asistido al VI Con- 
gresoMundial' de Poetas. Sobre és
te le preguntamos y muy en parti
cular acerca del sentido de este 
Congreso Mundial, a lo que ama
blemente nos responde: «Empece
mos por decir que un congreso de 
poetas es, en principio, una reu
nión amable, de poetas, en este ca
so de los cinco continentes. El con
greso es el nexo imprescindible 
para que estos poetas, en unos días 
determinados, salvando una serie 
de obstáculos, muchas veces gran
des, puedan reunirse, hablar e in
tercambiar su lectura, sus opinio
nes, sus ideas, etc. Hay, por lo tan
to, un gran informalismo, pero 
dentro de los límites que imponen 
siempre estas confrontaciones.»

Para finalizar nuestro diálogo y 
conocedores del importante pre
mio obtenido últimamente y del 
cual se han hecho eco la totalidad 
de los medios de comunicación, al 
haberle sido adjudicado el premio 
Ciudad de Avila Santa Teresa, so
licitamos su opinión acerca del 
mismo.

—Se trata de un poema bastan
te largo. Es una sinfonía incomple
ta teresiana. y todo gira en tomo a 
la mística de Santa Teresa. Enton
ces, el poema está compuesto por 
una serie de sonetos, por una serie 
de décimas, que a su vez se van 
adaptando a las diferentes medi
das, digamos, escalones de este 
poema.

Antes de despedirnos de este es
critor, poeta, toledano y moracho, 
que lo es Rafael Fernández Pombo, 
sólo nos queda agradecerle sus 
atenciones invitándole a que siga 
con sus poesías, echando esa sal 
tan necesaria para que el mundo 
recobre ese sabor agradable y del 
que tanto necesitamos.
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Elegidas la reina y damas de las fiestas
AÑOVER DE TAJO. A. Villagarcía

Como cada año por estas fechas, el pueblo de Añover empieza a preparar sus fiestas patronales, que se celebran del 23 al 29 de agosto, y como primer acto publico 
de las mismís va se ha celebrado la elección de la reina y damas de honor, que han de representar con su belleza a todas las mujeres del pueblode Añover.

' Desnués de contabilizar los votos de esta elección, resultó elegida reina de las fiestas ele 1982, la señorita Angélica Ramos Díaz, y su corte de damas de honor esta 
formada^oor las siguientes señoritas: María Teresa González Santos, Esmeralda Velasco Carmena, Sandra López Martin y Esmeralda Benito Sánchez, todas ellas, a pesar 
de^siijin'entud, son un ejemplo de las bellezas de las mujeres de la tierra y quieren que la alegría que ellas sienten después de esta elección sea la misma que reine durante 
todo el transcurso de las fiestas ' ' ' e ' -

Angélica Ramos Díaz, reina

en honor de su patrón, San Bartolomé.

María Teresa González Esmeralda Velasco Carmena Sandra López Martin Esmeralda Benito Sánchez

—El Romeral----------------- ------------- Cabañas de la Sagra--------------------------------

Nuevo triunfo 
delgiupo 
de coros y danzas
IV Festival Folklórico de 

la Mancha Baja

EL ROMERAL
Carlos Martín-Fnertes

Por si eran pocos los éxitos que 
últimamente viene cosechando el 
grupo local de coros y danzas de 
esta población manchega, un nue
vo galardón hay que sumar a su 
larga lista de éxitos. Se trata del IV 
Festival Folklórico de la Mancha 
Baja, celebrado recientemente en 
la localidad de Almodóvar del 
Campo (Ciudad Real).

Por esa provincia hay que decir 
que actuaron conjuntos de Tome- 
lloso, Campo de Criptana, Puerto 
Llano, La Solana, Argamasilla de 
Alba, Pedro Muñoz y del propio 
Almodóvar del Campo. Por la pro
vincia de Toledo estuvieron pre
sentes los conjuntos Rosa del Aza
frán, de Consuegra; el grupo de co
ros y danzas de Madridejos y el de 
El Romeral. Previo a la actuación 
de los conjuntos hubo un brillante 
desfile, corriendo la presentación a 
cargo del locutor de Radio Popular 
de Puertollano Juan Bautista. El . 
certamen lo organizó una comisión 
organizadora del mismo y el Ayun
tamiento local.

El conjunto de El Romeral se 
proclamó ganador con todo mere
cimiento y justicia, obteniendo por 
ello un bonito trofeo y un premio 
en metálico de 25.000 pesetas. Pero 
si de estupenda podemos calificar 
la actuación del conjunto romera- 
leño, también habría que decir lo 
mismo de los otros dos conjuntos 
toledanos, ya que, respectivamen
te, Madridejos y Consuegra se cla
sificaron en segunda y tercera posi
ción, obteniendo también por ello, 
además del trofeo, 20.000 y 15.000 
pesetas cada uno.

Al regreso del viaje nos pusimos 
en contacto con Angela Ballesteros 
Villalobos y Sigfredo Gómez Villa
lobos, capitanes del grupo romera- 
leño, quienes, entusiasmados, nos 
contaron que él mencionado festi
val se celebró en la plaza de toros, 
con asistencia de mucho público y 
bien .organizado. Asimismo mani
festaron que una de las cosas que 
más puntúan en este tipo de acon
tecimientos es la coreografía y la 
autenticidad, y que el conjunto de 
El Romeral lo tenía bien prepara
do y en condiciones óptimas.

Respecto a próximas actuacio
nes nos dirían que tienen previsto 
actuar durante el verano en Pela- 
hustán, próximas fiestas de El Ro
meral, Consuegra, Cabezamesada, 
Trillo (Guadalajara), representan
do a Toledo, junto con Consuegra, 
Escalonilla, Los Cerralbos, El To- 
boso-. . 4

Otra pequeña empresa,
rde del cierre

CABAÑAS DE LA SAGRA. 
Servicio especial.

De lá crisis económica no se sal
van ni las empresas grandes, me
dianas ni las pequeñas. La fábrica 
de esta localidad encargada del 
tratamiento de minerales, como la 
cepiolita y la ventonita se encuen
tra en una grave situación que pue
de dejar en la calle a los 15 trabaja
dores que allí trabajan.

Al parecer, tienen asegurada la 
labor durante el tiempo que les du
ren las existencias de los dos mine
rales, probablemente, hasta octu

_______Escalona_____________________________ _

Exito de la segunda 
jornada de teatro
ESCALONA. Isidro Rodríguez Maqueda
Se ha celebrado la segunda jornada de teatro de este I Festival Mar
qués de Villena, que se está desarrollando en un gran ambiente 
popular.

El grupo Marqués de Villena, de Escalona, puso en escena «Maribel 
y la extraña familia», de Miguel Mihura.

Obra de humor, donde un joven tímido vive con su madre y su tía, 
viudas las dos y de buena posición, conoce a una muchacha de vida 
alegre, enamorándose de ella. Un final feliz, puesto que vencen las 
barreras sociales y personales que les separan, quedando las viejas 
contentas por el éxito de su sobrino e hijo.

El jurado, que día a día va tomando las anotaciones correspondien
tes para después elegir a los mejores actores y actrices y mejor obra, 
va a tener dificultades, ya que las obras que hasta ahora se han 
representado han sido de buena calidad. Y todos ellos se han volcado 
en dar al público un espectáculo bonito.

Gran anuencia de público, aunque no todo el deseado, pese a que 
«Maribel y la extraña familia» se ha representado en tres ocasiones en 
esta localidad.'

______ Mazarambroz______________________ •

Mañana comienza 
la semana cultural

MAZARAMBROZ. Servicio especial.

Como anticipo a las fiestas patronales, que darán comienzo el próxi
mo día 13, se va a celebrar en Mazarambroz una semana cultural, 
organizada por el Centro Cultural Unión, de la localidad, y en colabora
ción con la Diputación Provincial y el Ayuntamiento. Durante los días 
del 9 al 13 se desarrollarán diversos actos culturales, con el fin de que 
los mazarambreñ.os se conecten con la cultura.

Recital de música castellana, 
que correrá a cargo del grupo Can
tigas de Novés. Sobre las diez de la 
noche, los asistentes fueron delei
tados con las notas musicales de 
los componentes de este grupo to
ledano. Hoy, la jornada.se deificará 
al teatro, con la puesta en escena 
de la obra de Federico García Lor- 
ca «La casa de Bernardo Alba» por 
el grupo de teatro Unión, de Maza
rambroz.

Mañana día 11, habrá dos actos: 
uno,, dedicado a los, bailes región^ 

bre. Al parecer, de un tiempo a 
esta parte, están teniendo muchas 
dificultades en el suministro de es
tos materiales por unas razones 
que ignoran y que pudieron estar 
en relación como una maniobra 
manopolista de otras empresas de 
mayor entidad que la de Cabañas 
de la Sagra.

Los 15 trabajadores han expues
to sus problemas al diputado socia
lista, Jesús Fuentes, que les ha da
do su palabra de buscar solución. 
La entrevista se produjo el viernes 
por la mañana, en la misma locali
dad toledana.

les, con el grupo de Coros y Danzas 
de Consuegra, y un recital de músi
ca folk, a cargo del grupo maza- 
rambreño Llanos de Almazara.

Los dos últimos días se destina
rán al cine, con la proyección de la 
película «La aventura del Posei- 
dón», y a la verbena popular, que 
será amenizada por el grupo Cla
xon, de nuestra capital.

Es de señalar que durante toda 
la semana habrá una exposición de 
trabajos manuales y pintura, insta
lada en los locales de Jas^ascuelas.

Castillo de Sayuela--------------------------

Durante el mes de agosto

Intensa actividad 
cultural, deportiva 
y taurina

Con una gran esteada en este novillo, Morenito de la Cruz redon
deó su triunfo en Garciotún

CASTILLO DE BAYUELA 
José Mayoral Agüero

Durante todo el mes de agosto, 
como preludio de las fiestas pa
tronales (8 de septiembre), Ba- 
yuela será escenario de una in
tensa actividad cultural, deporti
va y taurina organizada por la 
peña Bayuela.

Durante todo el mes tendrá 
lugar la celebración de un cam
peonato de fútbol-sala organiza
do conjuntamente por la peña 
Bayuela y el Club Deportivo 
Castillo.

En el aspecto cultural son va
rias las actividades que se prepa
ran. Tras el espectacular éxito 
que tuvo la representación, en 
Semana Santa, de la obra «El 
Cristo de la Vega», Angel Deza, 
entre otros entusiastas, está ges
tando la formación de un grupo 
más o menos estable de personas 
de todas las edades que sirva de 
base para recuperar la más en
trañable de las tradiciones popu
lares: el teatro. Por cierto, que 
todo lo concerniente a la fantás
tica representación de «El Cristo 
de la Vega» lo contará Angel en 
un libro, de unas 150 páginas, 
que se presentará en breve al pú
blico.

El sábado 21 de agosto se cele
brará una divertida fiesta con 
vaquillas que se repetirá siete 
días más tarde, esta vez culmi
nando con una gran cena popu
lar. En torno al 4 de septiembre 
se prepara un festival homenaje 

a Eugenio Mayoral, una pequeña 
muestra de agradecimiento de 
todo el pueblo por su enorme en
trega hacia todos los que con él 
conviven. La idea es recoger fon
dos para que Eugenio pueda visi
tar al eminente oftalmólogo cata
lán, doctor Barraquee. Se habla 
de un concurso poético y varias 
cosas más, de las que haremos 
debida mención.

Y todos los sábados, como vie
ne siendo habitual, verbena has
ta altas horas de la madrugada 
con los mejores grupos musicales 
del momento. Esta verbena es la 
fuente principal de ingresos del 
C. D. Castillo. Tampoco faltarán 
las clásicas proyecciones cinema
tográficas al aire libre de los do
mingos por la noche.

Triúnfo de Morenito de la Cruz 
en Garciotún

, Los máximos trofeos conquis
tó el novillero de Bayuela, More
nito de la Cruz, en su actuación 
en la plaza de toros de Garciotún 
la víspera de Santiago. Un gran 
número de personas se desplaza
ron desde Bayuelas para asistir 
al festejo. Un joven bayolero re
sultó contusionado en un brazo 
al caer entre unos palos tras una 
embestida del primer novillo. 
Las reses pertenecían.a la gana
dería de Severo García, de Casti
llo de Bayuela, que tuvo que salir 
a saludar al centro de la plaza a 
petición del público.

jornada.se
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Mueren 
4.000 polluelos 
en un incendio
VILLANUEVA DE ALCARDETE 
Santiago Castillo

Como consecuencia de un es
cape de gas del aserrín de la es
tufa que sirve para mantener la 
temperatura ideal a los polluelos, 
murieron, unos por asfixia y 
otros totalmente quemados, alre
dedor de cuatro mil polluelos en 
una granja, traídos recientemen
te para su crianza.

Este grave incendio, unido a 
los desperfectos materiales, su
pone unas pérdidas calculadas 
en unas trescientas mil pesetas. 
Su propietario, Vicente Mota 
Pintado, declaró para YA de To
ledo su enorme preocupación, 
afirmando: «Siempre funcionó 
todo perfectamente y no com
prendo cómo pudo ocurrir. Espe
ro que no existan problemas in
minentes para su solución», in
sistió con el rostro bastante de
caído.

La granja de Vicente Mota 
viene funcionando desde hace 
varios años con notable éxito. Es 
un criadero de aves y lleva traba
jando con la empresa Arcos alre
dedor de dos años.

En el momento de producirse 
el incendio había unos cinco mil 
pollos, de los que sólo pudieron 
salvarse mil, por distintos con
ceptos circunstanciales. Por aho
ra, lo más importante es volver a 
arreglar todo, meter de nuevo 
polluelos para su crianza e inten
tar como sea obtener alguna sub
vención en Toledo u otro orga
nismo, nos ha manifestado el 
propietario.

En otro orden de cosas, otra 
granja vecina a la mencionada, 
sufrió durante los pasados días el 
robo de 125 planchas de uralita, 
hecho insólito que empieza a 
preocupar seriamente a todos el 
pueblo.

_Corral de Almaguer ___________________________________

Finalizaron con éxito los cursos de natación
CORRAL DE ALMAGUER. Carlos Martín-Fuertes

Como ya informamos oportunamente, se han es
tado celebrando en el complejo polideportivo La 
Sierra unos cursos de iniciación y perfeccionamien
to de natación. Los cursos se iniciaron el pasado 5 
de julio y han concluido el 6 de agosto, habiendo 
asistido un total aproximado de 200 alumnos de 
ambos sexos. Los mismos —aunque esté pendiente 
de la resolución del Consejo Superior de Deportes— 
se espera que como el año pasado sean financiados 
oficialmente por el citado organismo, ya que el 
Ayuntamiento local se ha comprometido mediante 
comisión permanente a subvencionarlos con el 30 
por 100 del coste.

Hay que aclarar que ha habido dos tandas de 
cursillos. El primero lo organizó la asociación de 
padres de alumnos Riánsares, agrupando a escola
res del colegio público Nuestra Señora de la Muela. 
El segundo lo ha organizado la asociación de alum
nos y ex alumnos de La Salle, que se corresponde 
con los colegiales del colegio privado La Salle. A 
todos los participantes se les ha cobrado una cuota

simbólica de 300 pesetas para amortizar gastos de 
cloro, tabla-flotador, etc.

Antes de concluir vamos a resaltar dos cosas. Por 
un lado, el que un gran porcentaje de muchachos ha 
salido nadando y logrando mantenerse en el agua, y 
lo que no es nada despreciable para una población 
de secano como la que nos ocupa, los niños se han 
familiarizado con el agua. Por otro lado, conviene 
destacar la enorme generosidad que han derrochado 
los propietarios y socios de la piscina, ya que con 
ello han posibilitado totalmente el que los cursillos 
se hayan podido desarrollar. A nivel de anécdota les 
diremos que, finalizados éstos, ha habido decenas 
de jóvenes y personas mayores que se han interesa
do por si ellos podían hacerlos. No cabe duda que 
han tenido una gran aceptación.

¡Ah!, dos cosas se nos pasaban. El último día de 
ambos cursillos se realizo ante los padres una de
mostración-exhibición. También destacar el prota
gonismo del alcalde y del presidente de la asocia
ción La Salle, Cirilo Bretón. Sobre todo este último 
ha trabajado lo indecible para que sus asociados 
gozasen de los mismos cursos que los otros alumnos.

Bargas_____________ _____________________________________________

Las travesías, a la espera de ser arregladas
BARGAS. José M.1 Marín Serrano

El alcalde de Bargas, Francisco Pleite, se encuentra 
muy interesado en buscar rápida solución al problema

La de Toledo tiene un aspecto 
lamentable, está empedrada y el 
alcalde no recuerda se haya hecho 
nunca la más mínima reparación. 
Así se explica que haya baches de 
hasta 15 centímetros de profundi
dad y abundantes piedras sueltas, 
con riesgo para los vehículos, y no 
digamos para las personas, que 
pueden ser alcanzadas por una de 
estas piedras despedidas al paso de 
los coches.

Llevan mucho tiempo gestio
nando una solución, sin que se vea 
excesiva voluntad por parte de la 
Jefatura de Carreteras para arre
glarlo. A principios de otoño pasa
do se decidió por el Ayuntamiento 
urbanizar la entrada al pueblo vi
niendo de Toledo, en unos cuatro
cientos metros. Se consiguió la vi

sita y asesoramiento de un técnico 
del servicio de carreteras y, si
guiendo su consejo, dejaron libre 
una calzada de siete metros, cons
truyendo el Ayuntamiento las ace
ras y muros de contención precisos. 
En los primeros días de noviembre 
se escribió a la Jefatura de Carre
teras, pidiendo prestada una má
quina retro para facilitar estos tra
bajos y, al mismo tiempo, que se 
procediera por Obras Públicas a 
pavimentar la calzada, ensanchada 
como queda dicho, y a la vez seña
lizar la zona.

La máquina retro excavadora no 
estaba disponible, y después de vi
sitar a la Dirección Provincial y 
frecuentes llamadas por teléfono, 
se les dijo que todo esto se haría en 
mayo. Pero transcurrido éste resul

que presentan las travesías por el casco urbano de las 
carreteras Venta de Guadarrama, Algodor y Toledo a 
su estación, de ferrocarril, por su deficiente estado de 
conservación.

tó que la única operación realizada 
en esa carretera fue el arreglo de 15 
kilómetros en el último tramo que 
va de Camarena a Valmojado. Se 
insistió de nuevo en 31 de mayo, 
manifestando la preocupación que 
había, pero no se ha recibido con
testación.

También se ha dado cuenta de 
ello al gobernador civil, y les cons
ta que ha solicitado seguidamente 
informe del organismo responsa
ble. Aunque no se conoce resolu
ción alguna, se confía mucho en la 
gestión del gobernador para resol
ver este asunto sin demora. Segu
ramente la travesía que se encuen
tra en peor estado de toda la 
provincia, y Bargas no se lo mere
ce.

—Sucesos----------------

Fuensalida: 
Un muerto 
y tres heridos 
graves 
en accidente 
de tráfico

Un joven falleció a primeras horas 
del domingo como consecuencia de 
un accidente de circulación, ocurrido 
en el término municipal de Fuensali
da. Aparte de este desgraciado acci
dente, nuestra crónica de sucesos de 
hoy está centrada únicamente en ac
cidentes de tráfico, en los que afortu
nadamente no se ha registrado nin
gún fallecimiento más, aunque sí 
varios heridos graves

— Este accidente de gravedad se 
produjo a las cuatro horas de antea
yer en la carretera de Torrijos a Cho
zas, dentro del término de Fuensali
da, y más concretamente en el lugar 
conocido como la curva de la Rodilla. 
El suceso ocurrió cuando el vehículo 
marca Seat 133, con matrícula 
TO-0296-E, conducido por Fernando 
Alonso, de diecinueve años, se salió 
de la calzada por el lado derecho. De 
resultas del accidente falleció el 
acompañante del mismo, Elias Gutié
rrez Rodríguez, y con heridas graves 
el conductor del turismo y sus acom
pañantes, José Manuel Gómez Esca- 
lonilla del Casar, de dieciocho años, y 
Manuel Hernández Hurtado, de 
veintiuno. Según nuestro correspon
sal en Torrijos, José Reyes, las causas 
del accidente se desconocen, aunque 
no se descarta el exceso de velocidad.

— También se registraron en las 
carreteras toledanas otros dos acci
dentes en los que sólo de produjeron 
daños materiales. El primero se pro
dujo al chocar lateralmente, en el ki
lómetro 63,260 de la carretera nacio
nal 400, el Seat 131, con matrícu- 
laM-0184-DK, con un Seat 1430, con 
matrícula CS-8517-B. El segundo 
sucedió en el kilómetro 89,900 de la 
carretera N-IV, al chocar por alcance 
los turismos Fiat 131, con matrícula 
francesa 6184-D-53, y los españoles 
Seat 850 y Renault-5, con matrículas 
M-1399 y CE-3836-D.

agenda provincial toledana

Teléfonos útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091. <
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41. 
Autobuses Continental: 22 73 60. 
Juzgado: 22 34 20. 
Seguridad Social: 22 55 00. 
Hidroeléctrica: 22 34 45.

r___ Toledo, hoy____

EXPOSICIONES

•Santo Domingo el Antiguo (plaza 
, fcde Santa Leocadia, 1).— Museo 

conventual. Laborables, de 11 a 
13,30 y de 16 a 19 horas.
•Galería Selección (Puerta Llana, 
14).— Exposición de pintura de 
Guerrero Malagón e hijos, Enrique 
Vera y Rodríguez Andrade. Labora
bles, de 10 a 14 y de 16 a 20 horas.
• Sala de exposiciones del palacio de 
Fuensalida (plaza Conde).— Pintu
ras de reciente ingreso en el Museo 
de Santa Cruz. Laborables y festi
vos, de 10 a 14 horas y de 15,30 a 
18,30 horas.
NOVES
A LAS 18,30:
• Concurso infantil de pintura y lite
ratura.
A LAS 22,30:
•Representación de la obra teatral 
de Miguel Mihura: «Maribel y la ex
traña familia», por el grupo de tea
tro Marqués de Villena.
ALCAUDETE DE LA JARA
A LAS 10:
•Eliminatorias del II Torneo de 
Fútbol Sala y de la II Competición 
de los Juegos Atléticos.
A LAS 21:
•Charlas sobre pintura.
A LAS 22:
•Cine infantil.
Nava de ricomalillo
• Semana del cine, con proyecciones 
todos los días a partir de las 23 ho
ras.

Butano: 2211 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 

22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.

Horarios 
de autobuses-----

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13,- 
15,30, 16,30 (festivos).

Toledo-Talavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid

5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 
14, 17, 19,30,

Horario de trenes
Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 

8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 2036 (P), 22,00 (A).

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 1435 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Nacimientos,___
matrimonios 
y defunciones

TOLEDO
Nacimientos.— Daniel, hijo de 

Jesús López y Rita Sánchez; Veróni
ca, hija de Jesús Lozano y María del 
Rosario Sánchez Escalonilla; Virgi
nia, hija de Vicente Arranz y Ana 
María Martínez; Fernando José, hi
jo de Jesús García y Josefa Gallar
do; Jorge, hijo de Fernando Martín 
y Gloria Gómez-Tavira; María Cris
tina, hija de Luis Miguel Cabello y 
Luisa Gil; Margarita, hija de Juan 
Molinero y Antonia Simón; Lara, hi
ja de Fernando Bernardo y María 
de los Angeles Sánchez; Víctor Ma
nuel, hijo de Julio Gómez y María 
Teresa Mateo; Milagros, hija de 
Luis Privado e Hilaria Zamorano; 
Félix, hijo de Andrés Feliciano y Fe
lisa Ruiz; María del Carmen, hija de 
Tomás Gallego y María Milagros 
Valle; María José, hija de Antonio 
Carmero y Josefa Moreno; Francis
co José, hijo de Francisco Cambrero 
y Angeles Basalo; Pedro Manuel, hi
jo de Pedro Rodríguez y Manuela 
Ganada.

Matrimonios.— Alberto-José-Eu- 
genio Lorenzo Lorenzo y María del 
Carmen Villar Pérez; Isaías García 
Sanz e Isabel Alvarez Barredo; 
Francisco Javier Mateos Palomo y 
Milagros Bautista Jiménez.

Defunciones.— María Paloma 
Díaz, de 86 años; Casilda García 
Ruiz, de 70, y Elias Gutiérrez Rodrí
guez, de 23.

t-Cupón pro ciegos

Número premiado ayer
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Farmacias
TOLEDO

Miguel Jiménez Jimeno.— Car
denal Lorenzana, 4 (hasta las diez).

Teófilo Arroyo Pérez.— Avenida 
del General Villalba, 17 (toda la no
che).

TALAVERA
Emilia San Miguel Vélez.— Tri

nidad, 20. Teléfono 80 55 53 (hasta 
las diez).

Cartelera
Cine Imperio (Cuesta del Aguila, 

7. Teléfono 22 16 23).— A las 18, 
20,15 y 22,30 horas: «Gulfus de Ro
ma», de Richard Lester, por Zero 
Mostel y Buster Keaton. Mayores 
de 14 años.

Teatro de Rolas (plaza Mayor, 4. 
Teléfono 22 39 70).— A las 17,30, 
19, 20,45 y 22,15 horas: «El imperio 
contraataca». Todos los públicos.

Horario 
del Toledo 

monumental
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

- Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de Ibs Concilios y 
Coltara Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

Tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER FACILITADOS POR EL OB

SERVATORIO

Temperatura máxima: 32 grados, 
a las 17 horas. Temperatura míni
ma: 16 grados, a las 8,15 horas. 
Temperatura a las 14 horas: 27 gra
dos. Humedad relativa del aire: 52 
por 100. Presión atmosférica del ai
re: 721,9 milímetros. El cielo estuvo 
despejado durante todo el día. El 
viento fue del sureste.

El sol sale a las 7,22 y se pone a 
las 21,21. Crespúsculo lunar, 29 mi
nutos. La luna se pone a las 12,42. 
Fase lunar: entre luna llena y cuarto 
menguante.

FABRICA 
DEL 

MUEBLE 
CASTELLANO
VENTA DIRECTA 

OFERTA

<- • UN SALON COMEDOR
• DOS DORMITORIOS' 

COMPLETOS, SOLO... , 

i 38.000 PTAS.
=-

EN *

ARTESANIA
CASTELLANA -

f Especialidad en instalaciones , 
de mesones, restaurantes, co

legios, hoteles, etc.

Diego de León, 31; San « 
^.Bernardo. 97. Infantas.

44; Magdalena. 29; Eloy 
Gonzalo. 36; Ferraz. 26 ■*!

i
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Alrededor de ciento diezjuga- 
dores van a estar esta próxima 
temporada bajo la disciplina del 
Talavera C. F. Cuarenta y cuatro 
de ellos, los pertenecientes a los 
equipos juveniles del Talavera 
C. F. y San Prudencio, se presen
taron el pasado domingo ante la 
afición blanquizaul en el campo 
de deportes El Prado, donde bajo 
las órdenes de Félix Hernández 
hicieron algunos ejercicios físicos 
y toques de balón supervisados 
por Francisco Casquero Sanabria 
y Francisco Sánchez Gil, que aún 
deshojan la margarita que resuel
va quién de los dos sera la próxi
ma temporada el responsable 
técnico del San Prudencio, segun
do equipo de la ciudad. Aurelio 
Lozano, presidente de la entidad 
blanquiazul, que esta temporada, 
al parecer, va a dedicar una aten
ción preferente a la cantera, dio 
la bienvenida a los cuarenta y 
cuatro jugadores que se vistieron 
de corto y, en medio del terreno 
de juego, acompañado del delega
do prudencista Pablo Mela y el 
secretario del club blanquiazul, 
Francisco González, pidió serie
dad, disciplina y entrega a los jó
venes jugadores.

Sobre las once y cuarto de la 
mañana saltaron al terreno de 
juego del campo del Prado los 
cuarenta y cuatro jugadores, ca
torce pertenecientes al Sampru, 
quince al Talavera juvenil y 
otros quince al San Prudencio 
juvenil. Casquero, Sánchez Gil y 
Félix Hernández formaban el 
cuadro técnico encargado de este 
primer entrenamiento, a pesar 
ae que ni Casquero ni Sánchez 
Gil tienen nada decidido aún so
bre su situación bajo disciplina 
blanquiazul. Pocas novedades en 
el grupo de jugadores prudencis- 
tas y muchas caras nuevas entre 
los juveniles. Pablo Mela ha tra
bajado duro en las últimas sema
nas para conseguir una nutrida 
participación en los equipos ju
veniles, y concretamente el juve
nil prudencista vendrá a engro
sar los muchos equipos que el 
Talavera tiene ya bajo su mando.

Faltó a la cita Hernández, que 
no pudo asistir por razones de 
fuerza mayor, y Moreno vio la 
presentación desde la grada por 
motivos que esta semana pueden 
salir a luz, relaccionados, según 
parece, por motivaciones perso
nales del fútbolista, aunque éste 
puso como excusa el que no que
ría, sin más. De cualquier forma, 
el jugador se comprometió a en-

£7 próximo sábado, 
en Esquivias

Torneo de tiro 
al plato 
con quince 

premios 
para los mejores

El próximo sábado día 14, 
dentro de las actividades de las 
fiestas patronales de Esquivias, 
se celebrará una competición de 
tiro-al plato, en las modalidades 
de mini-foso y fono pulí.

El acontenciento está organi
zado por la armería Alonso y ten
drá lugar en el campo de tiro 
Cerro de Santa Bárbara, desde 
las cuatro de la tarde. La serie 
contará con veinticinco platos y 
todos aquellos tiradores que 
quieran participar tendrán que 
abonar 1.800 pesetas al inscribir
se. La inscripción se cerrará a las 
dos horas de estar anunciada.

Los premios
Hay un total de quince pre

mios, desglosados de la siguiente 
forma:

Diez mil pesetas para el gana
dor.

Un cordero para el segundo 
clasificado.

Un jamón para los puestos ter
cero, cuarto y quinto.

Una obra de porcelana para 
los clasificados entre el sexto y el 
décimo puesto.

Un trofeo para los clasificados 
entre el undécimo y el decimo
quinto lugar. 1

Lozano les pidió seriedad, disciplina y entrega

Catorce jugadores en la presentación 
del Sampru, que aún no tiene entrenador 
Ciento diez jugadores estarán bajo la disciplina blanquiazul la 

próxima temporada

Cuarenta y cuatro Jugadores se presentaron en El Prado y escucharon al presidente blanquiazul, 
que les pidió seriedad y entrega

trenar. En cuanto al tema del 
preparador del Sampru la próxi
ma temporada, la misma maña
na del domingo las conversacio
nes entre los directivos blanquia
zules y Sánchez Gil fueron ince
santes, pero no se llegó a ningún 
acuerdo. El gerente del club, 
Julio Lozano, y el presidente, 
trataron de convencer a Sánchez 
Gil, pero éste se hizo el duro y 
aun después de la sesión de en
trenamiento seguían los contac
tos. Al parecer, el problema radi
ca en un poco de todo: lo econó
mico, lo deportivo y que Sánchez 
Gil quiere una serie ae condicio
nes para trabajar que por el 
momento no le aseguran. Angel 
Castellanos también ha sido re
querido, pero tampoco hay 
acuerdo. De cualquier forma, es

Desplazamientos y comidas desequilibrarán 
el presupuesto del Mora

Con el comienzo del mes de agosto y tras unos 
breves días de descanso, la actividad deportiva ha 
comenzado en el Mora C. F. Con tal motivo, y 
aprovechando un entrenamiento nocturno, YA de 
Toledo ha conversado con los responsables del club, 
toda vez que consideramos que son muchas las no
vedades que se aglutinan alrededor del club en la 
antesala de los trofeos de verano en los que partici
pará y de la Liga.

En los últimos días se ha hecho pública la desig
nación de los equipos que componen los grupos ae 
que consta la Primera Categoría Regional, en la que 
el equipo local debutará en la próxima temporada.

Aprovechando estancia en el campo de deportes 
Las Delicias del presidente del club, Julio Vifiarru- 
bia Sánchez, le hemos preguntado su opinión sobre 
los equipos que le han caído en suerte, así como 
problemas económicos que pudieran crearse al club 
ante los desplazamientos.

El señor Villarrubia Sánchez manifiesta que los 
equipos con los que el Mora C. F. deberá enfrentar
se a lo largo de la Liga son en un 80 por 100 
conocidos; no obstante, tanto jugadores como afi
ción y directiva están confiados en que el equipo, al 
final de la Liga, quedará clasificado en un buen 
lugar.

El problema de los desplazamientos quizá sea el 
que les cree algunos problemas de carácter econó
mico, pues en un principio el presupuesto para la 
próxima temporada estaba calculado en 3.800.000 
pesetas, pero al haberle tocado con equipos que al 
menos en número de seis o siete se encuentran a 
una media de 150 kilómetros, esto les supondrá un 
mayor gasto, teniendo en cuenta que en estos des
plazamientos se tiene que incluir la partida de la 
comida, concepto este que en la temporada pasada 
sólo acontecía cuando se desplazaba el equipo a la 
población de Almodóvar del Campo (Ciuaaa Real).

Poblaciones como Ajofrín, Los Yébenes, Temble
que, Madridejos, que resultaban las más cercanas, 
han quedado fuera de este grupo y, en cambio, les 
ha correspondido enfrentarse a otros como pueden 
ser Socuéllamos, La Solana, Campo de Criptana, 
que se encuentran a mayor número de kilómetros. 
Ello ha originado que el presupuesto para la próxi
ma temporada se vea incrementado en unas 500.000

ta semana habrá de hallarse so
lución al tema.

Tres millones para los equipos 
inferiores

Los que sí estuvieron presen
tes, y ya bajo la disciplina blan
quiazul, fueron los 14 jugadores 
que, junto con los jóvenes que 
han hecho su presentación por el 
primer equipo y que sean descar
tados por Carlos Martínez, mili
tarán esta temporada en el filial 
del Talavera. El más veterano 
entre ellos, José Fuentes, con 
veinticinco años, nueve tempora
das en el equipo, capitán y una 
temporada más en el Sampru a 
requerimiento de sus compañe
ros. Los más jóvenes, Peña, Ro- 
bert y Cobos, procedentes de los 
juveniles y con tan sólo dieciocho 

años de edad. El techo del equi
po es el cancerbero Iglesias, con 
sus 188 centímetros de estatura, 
y el más bajito, Cobos, con ape
nas 1,64.

En su formación y en la de los 
equipos inferiores el Talavera, 
CF invertirá esta temporada tres 
millones de pesetas, que es el 
presupuesto establecido por la 
Directiva blanquiazul, según ma
nifestó Aurelio Lozano a este 
diario. El Sampru jugará en el 
campo de deportes del Prado, los 
juveniles lo harán en Alberche 
del Caudillo y, además, habrá un 
equipo de cadetes, otro de infan
tiles y otro de alevines, estos úl
timos de fútbol sala. Por lo que 
respecta al Sampru, para el pre
sidente, el delegado del Sampru 
y el segundo entrenador —a falta 

pesetas, ya que es mayor el número de kilómetros 
a recorrer y mayor el número de comidas que ten
drán que hacerse.

No obstante, el Mora C. F. puede ser el menos 
perjudicado en este sentido dentro de los equipos 
toledanos comprendidos en este grupo, teniendo en 
cuenta que para el club, tanto en la pasada tempo
rada como en la próxima, el equipo más distante es 
el Almodóvar del Campo (C. Real), que dista unos 
160 kilómetros.

Finalizado el entrenamiento, conversamos breve
mente con el entrenador del Mora C. F., Antonio 
Ramírez Corrales, que cumple su tercera temporada 
en este club.

Preguntado acerca de cómo ve al equipo desde su 
punto de vista de técnico, a pocas fechas de tener 
su primer enfrentamiento, concretamente el próxi
mo día 13 contra el Club Deportivo Toledo, en el 
trofeo de Ferias de nuestra capital, el señor Ramí
rez nos manifiesta que el equipo lleva varios entre
namientos y está bastante roaado, y con el acopla
miento de los nuevos fichajes y la responsabilidad 
de los jugadores de la cantera, procedentes del equi
po juvenil y que ya jugaron en la pasada temporada, 
pueden conseguirse éxitos.

Naturalmente, no podíamos dejar de preguntar 
al técnico acerca de la perspectiva del equipo a sus 
órdenes ante la temporada que se aproxima, y nos 
dijo que está muy contento, toda vez que observa 
que sus jugadores y afición están entusiasmados, 
siendo su opinión personal la de que el Mora C.F. 
quedará entre los cinco primeros al final de la Liga.

Para finalizar, conversamos con el secretario ael 
club, José Luis Martín García-Ochoa, el cual nos 
manifiesta que son varios los compromisos o con
frontaciones que el Mora C. F. tiene antes de co
menzar la Liga, como son su participación en el 
trofeo de Ferias de Toledo, enfrentándose el próxi
mo día 13 al C. D. Toledo y posteriormente hacerlo 
con el Titán de Ajofrín, igualmente en el trofeo de 
Ferias de esta población toledana, así como otro 
compromiso a cumplir con el Fuensalida C. F., es 
decir, un mes de agosto y comienzo de septiembre 
muy movido.

Angel LUMBRERAS DE GRACIA

_________ 10-VIII-1982

del nombramiento de primero— 
Féliz Hernández, la aspiración es 
la de mantenerse en la categoría 
aunque Pablo Mola no descarta 
la posibilidad de un ascenso que, 
para el responsable prudencista, 
puede estar al alcance. La pre
sentación oficial se realizara en 
el campo del Prado el próximo 
día 29, con el encuentro de la 
Copa de Aficionados de Sonseca.

Estos son los hombres

José Luis Iglesias, portero, 
veinte años, 1,88 de estatura, 75 
kilos de peso, tercera temporada 
en el Sampru.

José Antonio García Oliva, 
portero, veintiún años, 1,81 esta
tura, 75 kilos de peso y segunda 
temporada.

José Luis Fernández Luna, de
fensa, 1,71, 64 kilos, cuarta tem
porada en el equipo.

Santiago Clavero, defensa, 
veintiún años, 1,73, 72 kilos, 
cuarta temporada en el equipo.

Juan Carlos Otero, delantero, 
veinte años, 1,73, 72 kilos, terce
ra temporada.

Andrés Calvo, delantero, die
cinueve años, 1,71, 65 kilos, se
gunda temporada en el filial 
blanquiazul.

Víctor Cobos, delantero, die
ciocho años, 1,71, 60 kilos, proce
dente del equipo juvenil.

Marcial Peña, delantero, die
cinueve años, 1,70, 58 kilos, se
gunda temporada en el Sampru.

Juan Carlos Peña, delantero, 
dieciocho años, 1,70, 60 kilos, 
procede de los juveniles.

Epifanio Rodríguez, centro- 
campista, diecinueve años, 1,83, 
75 kilos, procede de los juveniles.

Roberto Aguado, defensa, die
ciocho años, 1,69,66 kilos, proce
de de los juveniles.

José Fuentes (Pepe), delante
ro, veinticinco años, 1,65, 60 ki
los, novena temporada en el 
equipo.

Gabriel Ahijado, medio, dieci
nueve años, 1,68,62 kilos, segun
da temporada en el San Pruden
cio.

Aurelio Abellán, portero, die
cinueve años, 1,73, 65 kilos, pro
cede de los juveniles y la pasada 
temporada cumplió el servicio 
militar.

Félix Hernández, segundo en
trenador, veintiocho años, terce
ra temporada en el club blan
quiazul.

Pedro A. ROSADO

_ Atletismo__________

Los atletas toledanos 
no pudieron brillar 
en las Anales

No hubo suerte en las finales 
que disputaron los atletas toleda- 

• nos María del Pino Velázquez y 
Luis Sastre en 800 y 5.000 metros, 
respectivamente. Después de una 
primera jornada de éxitos, ninguno 
de los dos corredores pudo volver a 
iugar el brillante papel que esperá
bamos. María del Pino hizo una 
primera vuelta lenta, tal y como se 
había planificado, pero lo que no se 
había previsto era el tirón fenome
nal de la cabeza de carrera y fue 
tarde ya para reaccionar. De todas 
formas, ya es un éxito para la atle
ta toledana el haberse colado en la 
final, habiendo pulverizado el ré
cord provincial de los 800 metros. 
Más esperanzas tenía Luis Sastre 
de obtener un puesto de honor o al 
menos de llegar a la meta de los 
5.000 entre los cinco primeros cla
sificados. Pero correr dos veces los 
cinco kilómetros en un par de días 
es un hándicap que no pudo supe
rar. A poco de comenzar la compe
tición se veía a Sastre desfondado, 
cansado y sin posibilidades de 
acercarse al veterano Campos, que 
desafiando al viento adverso pudo 
con Cerrada, el gran favorito de la 
Ítrueba. Sastre, y en esto coinciden 
os técnicos, necesita al menos una 

semana para restablecerse.
El domingo se clausuraron los 

campeonatos. Haciendo balance 
hay que considerarlos positivos, a 
pesar de que no ha habido un gran 
superávit de marcas. La culpa ha 
sido del viento, como decíamos, no 
de los atletas, pues nos parece que 
el deporte atlético en España sigue 
subiendo de nivel, a pesar de que el 
presidente de la Federación y sus 
acólitos no destaquen por su com
petencia.
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Magaz, enfadado

«No hay equipo de Tercera que recorra 
tantos kilómetros como nosotros»

Todavía colea el tema de los desplazamientos des
mesurados que le han correspondido al Santa Bárbara 
dentro del grupo IV de la Primera Regional. Los 
gastos del equipo de la Fábrica de Armas se multipli
can por este motivo de forma alarmante. Para colmo

de males, la anunciada retirada del Fuensalida de la 
Copa de Aficionados mengua enormemente los ingre
sos del club que preside Leonardo Magaz, quien nos 
comenta detenidamente y con datos en la mano la 
situación y las perspectivas del Santa Bárbara.

—¿Qué está haciendo el Santa 
Bárbara oficialmente ante la re
solución federativa de incluir al 
equipo en el grupo de Ciudad 
Real?

—Hasta ahora no hemos recu
rrido por escrito, quizá porque no 
iba a servir para nada. Quejarnos 
oralmente, sí, pero es lo único 
que tenemos ahora: el derecho al 
pataleo.

—¿Qué explicaciones os ha da
do la Federación?

—La Federación justifica su 
decisión, precisamente, en un su
puesto «ahorro en desplazamien
tos», cosa que evidentemente no 
es cierto, al menos en nuestro ca
so. Claro, que nos dicen que si 
hay setenta y dos equipos, seten
ta se benefician y dos no. Así que 
nos ha tocado la china y punto.

—¿Habéis estudiado si este ra
zonamiento es consecuente con la 
realidad?

—En líneas generales, sí. Pero 
yo demostré en la Federación 
que, por ejemplo, el Colmenar de 
Oreja, en el grupo IV, tendría que 
hacer menos kilómetros de los 
que le toca recorrer en su grupo 
actual.

—¿Pero ni por ésas dan su 
brazo a torcer?

—Nada. Ellos siguen en sus 
trece. Observa el razonamiento: 
según dicen, si el Colmenar de 
Oreja pasara al cuarto grupo y 
nosotros al grupo de Madrid, no
sotros tendríamos que hacer más 
kilómetros que ellos «y no sería 
ahorrativo», mira por dónde.

—Muy complicado: el Santa 
Bárbara no lo entiende, yo tam
poco lo comprendo y lo mismo les 
va a suceder a los lectores.

—No tiene ni pies ni cabeza. 
El problema es que en la Federa
ción se hace la distribución desde 
un aspecto puramente técnico, 
valorando el total de los kilóme
tros de la Primera Regional sin 
tener en cuenta los casos particu
lares.

—Habrá que darle a la Fede

ración un diez en contabilidad, 
pero deportivamente hablando...

—Deportivamente hablando, 
un cero como una casa. Eso no 
quita para que en geografía o en 
contabilidad les califiquemos con 
un sobresaliente.

«Las mujeres de los jugadores 
se desplazarán a cuenta del 
club

Magaz se expresa con claridad, 
como pueden ustedes comprobar. 
En su mano tiene una carpetilla 
en la que vienen todos los datos 
que tienen interés del tema de los 
desplazamientos.

—En la temporada pasada, el 
Santa Bárbara realizó en sus des
plazamientos 2.458 kilómetros. 
Este año vamos a recorrer 4.014. 
Por otro lado, el número de al
muerzos fue de tres y este año 
tenemos veinte almuerzos fuera 
de casa. Esto, que parece una 
tontería significa un gasto enor
me.

—Sin embargo, el problema no 
es solamente económico. ¿Qué 
dicen los jugadores a todo esto?

—Lógicamente están deprimi
dos, porque ya van a tener que 
ocupar el domingo entero en el 
desplazamiento y hay que tener 
en cuenta que no cobran un duro. 
Incluso el pesimismo llegó a que 
algunos chicos anunciaran que no 
querían seguir jugando en esta 
Liga, pero ya está todo superado. 
El club ha prometido una serie 
de mejoras para abreviar el des
plazamiento de cada domingo y 
hacerlo más llevadero.

—¿Por ejemplo?
—Un autocar con mayor capa

cidad y que pueda alcanzar ma
yor velocidad. También que al 
mismo tiempo sea más cómodo. 
Por otro lado, el club invita a 
viajar a las mujeres o a las novias 
de los jugadores, por supuesto, 
con todos los gastos pagados.

«La espantada del Fuensalida 
no tiene explicación»

En fin, el tema es grave, pero 
vamos a dejarlo, que hay más le
ña. Sólo añadir una frase apesa
dumbrada de Leonardo Magaz: 
«No hay equipo de Tercer Divi
sión que recorra los kilómetros 
del Santa Bárbara.»

Y vamos ahora con las reper
cusiones de la salida del Fuensa
lida de la Copa de Aficionados. 
Como siempre, Magaz, con los 
datos a mano:

—La retirada del Fuensalida, 
económicamente, es un golpe ba
jo. Este equipo nos daba seis ve
ces más de taquilla que cualquier 
otro. En números, las visitas del 
Fuensalida la temporada pasada 
nos dejaron 320.000. Primero nos 
encontramos que con el cambio 
de grupo nos separa del equipo 
rival y cuando para paliar la si
tuación, vemos que nos empare
jan con él en la Copa, toca retira
da.

—¿Ves alguna explicación ló- 
jpca^en la espantada del Fuensa-

—Sinceramente, no. No puedo 
comprender cómo en una compe
tición deportiva se retira un equi
po «por temor a hacer el ridículo.» 
Y la cosa se me hace aún menos 
comprensible cuando el Fuensali
da tiene tres equipos inscritos en 
la Federación en diferentes cate
gorías. Entre tres equipos, ¿no 
pueden contar con 11 chicos para 
jugar la Copa menores de veinti
trés años?

—Está el tema del servicio mi
litar —apuntamos para intentar 
extraer alguna razón que justifi
que la retirada.

—El tema del servicio militar 
es aparte. Nosotros sí que tene
mos ese problema. Cada año hay 
una renovación completa de ju
gadores, ya que la lista de los que 
cada temporada cumplen vein
tiún años es muy larga. Así que 

no se puede justificar tampoco 
con esa excusa.

«El Comité de Competición 
debe presionar»

—¿Y la reglamentación vigen
te admite este tipo de acciones?

—Los artículos 217 y 218 dicen 
que cuando se ha confeccionado 
el calendario existe ya un com- 
Í>romiso a cumplirlo por parte de 
os equipos. Se catalogan seis o 

siete tipos de sanción, entre las 
que se encuentra la retención de 
la tercera parte de las taquillas 
anuales. También hay un ultimo 
punto de sanciones que habla de 
«cualquier otra medida discipli
naria que podría ser adoptada».

—Entonces, con la reglamen
tación en la mano, se puede for
zar al Fuensalida a jugar la Copa.

—Eso es lo que vamos a inten
tar. Hablar con el Comité de 
Competición para que presione al 
Fuensalida.

—El Toledo se ha ofrecido pa
ra jugar gratis con el Santa Bár
bara, solidarizándose con la si
tuación en que se ve inmerso. ¿Se 
va a jugar ese encuentro benéfi
co?

—Si pedimos ayuda sabemos 
que se nos va a dar, pero vamos 
a intentar solucionar los proble
mas por nosotros mismos. Con 
respecto al encuentro que ofrece 
el Toledo, lo descartamos en 
principio. Si luego surge la oca
sión... Pero, además, por la proxi
midad del encuentro del mes de 
junio, creo que el partido no inte
resaría a la gente.

¿Publicidad en las camisetas?

—¿Cómo se puede resolver el 
problema económico sin partidos 
benéficos? ¿Quizá mediante un 
contrato publicitario?

—Podría ser una solución, pe
ro aunque estamos manteniendo 
contacto con algunas firmas co
merciales, no es seguro que ten
gamos publicidad. Además, no 
nos conformamos con una peque
ña ayudita. Si hacemos un con
trato con alguna empresa vamos 
a exigir bastante. Me da lo mis
mo lo que hagan otros clubs.

Leonardo Magaz se ha visto 
contrariado en los alborea de 
la. competición. Desde luego, el 
año futbolístico no ha podido 
comenzar peor para el Santa

Barbara
—Es decir, que, aparte de que 

faciliten material, vais a pedir di
nero.

—Exactamente.
Poco después de nuestra con

versación, el presidente del Santa 
Bárbara mantenía una conversa
ción con Luis Laguna, de Tolede- 
port, entidad que facilita el ma
terial deportivo del Toledo, por 
medio de la empresa de aceites 
que firmó con el club verdiblan
co.

No sabemos qué firma comer
cial es la que esta en conversacio
nes con Magaz, y el presidente, 
por raro que resulte, tampoco lo 
sabe.

—Parece raro, pero es que 
nuestra propuesta inicial fue re
chazada por la firma comercial y 
ya ni me interesé por saber el 
nombre de la empresa. Ahora se 
contempla la posibilidad de que 
tengamos la publicidad en las va
llas del campo y hemos recomen
zado la negociación. El viernes 
hicimos la propuesta y estamos a 
la espera de lo que conteste la 
firma.

Añadimos nosotros que la fir
ma podría ser la misma que pa
trocina al Toledo, por la coinci
dencia en ambas negociaciones 
de Luis Laguna, pero sólo a título 
de rumor.

Para terminar, anunciemos el 
próximo partido de pretempora
da del equipo de la Fábrica. Lo 
jugarán en Pantoja, se trata del 
trofeo de esta población y parti
ciparán Pantoja, Santa Bárbara, 
Alameda y Almorox. El torneo se 
juega los días 21 y 22 de agosto y 
5 de septiembre. Según nos dijo 
el preparador de los juveniles, 
que por vacaciones del primer 
entrenador trabaja ahora con los 
mayores, la forma de la plantilla 
es excelente.

Vuelta a Toledo: Las etapas, una a una (y 4)

Alcobendas-Toledo: 
El día de la gran batalla

La cuarta y última etapa de esta 
edición de la Vuelta Ciclista a To
ledo repetirá principio y final de 
etapa, pero no seguirá el mismo 
recorrido que el de la tercera, aun
que el número de kilómetros tam
poco variará. Es demasiado aven
turado hacer un pronóstico de qué 
puede ocurrir en este tramo final 
de la carrera, pero quizás a estas 
alturas ya esté todo decidido. No 
obstante, hay que pensar que pue- 

"•e ser el día de la gran batalla, a 
Pesar de que el trayecto no es muy 
propicio para que se rompa el pelo
tón y las fugas sean espectaculares.

kilometraje

Total Parcial RECORRIDO
Horario 
previsto

00 00 Alcobendas............................... ..... 9-30-00
9 9 Cruce de Algete...................... ...... 9-42-40

14 5 M.V. Cobeña...................................... ..... 9-50-35
19 5 Ajalvir....................................... ..... 9-58-30
28 9 Torrejón de Ardoz................. ..... 10-12-45
36 8 Loeches..................................... ..... 10-25-25
47 11 Arganda del Rey.................... ..... 10-42-50
57 10 P.M.2.' Morata de Tajuña.................. ..... 10-58-00
71 14 Chinchón.................................. ..... 11-20-10
85 14 M.V. Titulcia..................................... ..... 11-42-20
94 9 Ciempozuelos........................... ..... 11-56-35
105 11M.V. Torrejón de Velasco.............. ..... 12-14-00
108 3 Torrejón de la Calzada......... ..... 12-18-45
115 7 M.V. Illescas....................................... ..... 12-39-20
120 5 Yuncos....................................... ..... 12-47-15
126 6 Cedido del Condado.............. ..... 12-56-45
131 5 Lominchar................................ ..... 13-04-40
136 5 M. V. ' Recas......................................... ..... 13-12-35
140 4 Yuncidlos.................................. ..... 13-18-55
151 11 P.M.3.* Bargas....................................... ..... 13-36-20
154 3 M.V. Mesón el Ventorro................. ..... 13-41-05
160 6 Toledo............................................. 13-50-35

Donde sí se puede decir que será 
el día D es en las metas volantes, 
ya que las seis que aparecen en la 
etapa pueden desencadenar una 
feroz lucha entre los ciclistas, cuya 
máxima aspiración sea conseguir 
este premio. El comienzo de la 
Vuelta está más cerca, y habrá que 
dejar correr esta cuenta atrás para 
saber si realmente va a ser el gran
dioso espectáculo que esperan los 
buenos aficionados de nuestra tie
rra.

El recorrido de esta última prue
ba, con una media horaria prevista 
de 38 kilómetros será el siguiente:

B pasado domingo, el Toledo .
jugó un partidillo de entrenamiento

Marcial comenzó a diseñar 
el once titular

El C. D. Toledo madrugó el pasado domingo. A las nueve y media de 
la mañana toda la plantilla estaba ya reunida para comenzar el entre
namiento. Sólo faltó Manolo a la cita.

La sesión fue dura, ya que los jugadores desayunaron con una hora 
de ejercicios en el suelo a las órdenes de Marcial. Poco después de esta 
larga hora de gimnasia, los jugadores se repartieron en dos bandos: uno, 
con la tradicional camiseta verde, y otro, con peto blanco. E3 primero 
correspondería a un posible equipo titular, con posibles inserciones de 
determinados jugadores del bando blanco. El entrenador verdiblanco, 
creemos, ba podido sacar conclusiones casi definitivas de cara a los 
inmediatos compromisos del equipo.

La defensa se mostró fuerte con 
el recién incorporado Carlos en su 
eje, dando seguridad. Los laterales 
Leiva, por la derecha, y Espinosa, 
por la izquierda, funcionaron bas
tante bien.

En el centro del campo, Michel 
y Lozano hicieron gala de gran lu
cidez, repartiendo balones con in
teligencia, sobre todo este último. 
Adelantados un poco más, Verdu
go y Rafa, izquierda y derecha, res
pectivamente, lucharon bastante y 
repartieron balones en buen esta
do, aunque se nos antoja que Ver
dugo se atraca bastante de balón.

La delantera es el punto más flo
jo del equipo, y en general parece 
que hay un miedo visceral a tirar a 
puerta, incluso cuando no hay casi 
alternativa posible, excepto retra
sar el balón. Se consiguieron, sin 
embargo, cinco goles. Arriba, el ex 
talaverano Cambero se mostraba 
algo desorientado: lucho mucho, 
pero perdió muchas oportunida
des. Tampoco Roberto se lució.

En la segunda mitad, Priscí se 
cambió de bando, pasando a for
mar parte del equipo supuesta
mente titular. A pesar de que anda 

tocado, demostró que puede estar 
en el equipo titular.

En la portería verde estuvo Mé- 
rida, y en la blanca, Fernando, que 
cambió su lugar en la segunda mi
tad del partidillo. Al final se retiró 
a una esquina y estuvo haciendo 
ejercicios él sólito con los balones 
que le lanzaba el preparador. La 
seguridad de este portero la cono
cemos todos y su proyección para 
el futuro es grande. La opinión de 
los aficionados es unánime: «Este 
no va a durar mucho en el Toledo.» 
De momento, en el entrenamiento 
del pasado viernes, un observador 
del Rayo analizaba las característi
cas de este portero de dieciocho 
años.

No cambiarán los nombres cita
dos para cuando empiece el Tor
neo de Ferias. Manolo, que se au
sentó del partidillo dominical, tie
ne un sitio casi asegurado.

También hay que esperar los re
fuerzos atléticos y madridistas, ne
cesarios en la línea ofensiva, y la 
recuperación de gente válida, como 
Alfredo, que todavía está en el di
que «seco» y que observó a sus 
compañeros desde la grada.

B Ocaña jugará 
en Toledo 
los dos encuentros 
de la Copa 
de Aficionados

Ya tenemos confirmación de 
los próximos encuentros que ju
gara el Toledo en su pretempora
da y en la Copa de Aficionados. 
Además del trofeo de Ferias lo
cal, del que tiene el lector infor
mación reciente, esta mañana se 
jugará un partido entre los pro
pios jugadores del club, con las 
puertas abiertas a todo el que lo 
desee. Se jugará a las nueve 
treinta de la mañana de hoy.

Este encuentro sustituye en la 
preparación del club verdiblanco 
al que se iba a disputar en Esca
lona frente al club de esta locali
dad, pero debido a los problemas 
graves del Escalona y al enfren
tamiento entre dos juntas direc
tivas que dicen representar al 
mismo club, el Toledo ha sus
pendido su viaje para no crear 
problemas.

A partir del día 22 jugará el 
Toledo el trofeo Ajofnn, en el 
que participan, además, el Titán 
de Ajofrín, el Mora y el Sonseca.

La Copa de Aficionados, para 
empezar, empareja al Tc'edo con 
el Ocaña, los días 28 de agosto y 
6 de septiembre. Lo destacable 
de estos encuentros es que se dis
putarán los dos en el campo del 
Toledo, debido a la sanción que 
recayó en su día sobre el campo 
del Ócaña. Este club se dirigió al 
Toledo para jugar en el campo 
municipal y la Directiva local aio 
toda clase de facilidades al res
pecto, hasta pagar 5.000 pesetas 
de las 10.000 que cuesta el alqui
ler de un terreno de jpegp..



Un colaborador próximo a Suárez lo asegura a YA de Toledo

Un 90 por 100 de posibilidades de que el alcalde
de Toledo se pase al CDS

«Hay un 90 por 100 de posibilidades de que Juan 
Ignacio de Mesa se pase a nuestro partido, al Centro 
Democrático y Social. Esto no quiere decir que vaya 
a ser cabeza de lista al Congreso de Diputados por 
la provincia de Toledo. Nosotros, en contra de lo que 
hacen otros partidos, más concretamente UCD, no 
prometemos puestos», manifestaba ayer por la tarde

Ignacio Roch, jefe de prensa del partido de Suárez, 
hasta hace bien poco ocupando un cargo importante 
en el palacio de la Moncloa. Por el contrario, el que 
no se ha pronunciado aún es el aludido, el alcalde de 
Toledo, que permanece de vacaciones por el Medite
rráneo, quiza, pensando una y otra vez qué postura 
adoptar en el nuevo entramado político.

Por todos los cenáculos políti
cos toledanos hierve un mismo 
comentario desde que Adolfo 
Suárez formara el CDS, acompa
ñado del ex ministro de Defensa, 
Agustín Rodríguez Sahagún: el 
alcalde de Toledo, Juan Ignacio 
de Mesa, presidente de la UCD 
local, se pasa a la nueva forma
ción. Con él, en el momento de 
redactar esta información, nos ha 
sido imposible entrar en contacto 
fiara que ratifique o desmienta 
os rumores, por otro lado, dema

siado frecuentes en una ciudad 
como Toledo. La alcaldesa en 
funciones, María Teresa Fernán
dez, expresaba a nuestro diario 
que no tenía el número de teléfo
no donde podía localizarse al ti
tular, pues éste había dicho que 
periódicamente llamaría al 
Ayuntameinto de Toledo para 
ver si había alguna novedad. Se
gún nuestras fuentes, está pasan
do unos días en Villaioyosa; la 
alcaldesa en funciones dijo no sa
ber ni el sitio donde se encontra
ba su jefe de filas.

Ante la imposibilidad de ha
blar con el señor De Mesa nos 
pusimos en contacto con la sede 
madrileña del CDS, conversando 
con uno de los hombres fuertes 
del nuevo partido, Ignacio Roch. 
«Según mis impresiones hay en
tre un 80 y un 90 por 100 de 
posibilidades de que el alcalde de 
Toledo se inscriba en nuestro 
partido. Tengo entendido que es
tá dispuesto a abandonar UCD, 
aunque de esto es el propio señor 
De Mesa el que tiene que hablar. 
No sé cuándo anunciará su deci
sión, aunque, en mi opinión, debe 
hacerlo cuanto antes», expresaba 
a YA de Toledo uno de los hom
bres más próximos a Adolfo Suá
rez.

El contacto: Rodríguez 
Sahagún

Aunque sin asegurárnoslo, dijo 
creer que Juan Ignacio de Mesa 
mantuvo una reciente entrevista 
con Agustín Rodríguez Sahagún, 
uno de los gestores del CDS y 
brazo derecho de Adolfo Suárez 
én el nuevo experimento político. 
Como se recordará, hace varias 
semanas el señor Rodríguez Sa
hagún visitó improvisadamente 
la ciudad, celebrando una comida

Primeros pasos para aplicar la ley de Incompatibilidades

Los funcionarios de la Diputación recibirán 
un estadillo para declarar lo que ganan

Los funcionarios de la Diputa
ción Provincial de Toledo recibirán 
en unos días, probablemente a 
principios de septiembre, un esta
dillo donde deberán declarar los 
sueldos que perciben en el caso de 
oue tenga más de un empleo. Esta 
declaración, cuya negativa será 
considerada como falta «muy gra
ve», deberá estar ultimada para el 1 
de septiembre.

De fuentes bien informadas YA 
de Toledo ha podido saber el re
querimiento hecho por Jesús Gar
cía Cobacho, vicepresidente segun
do de la Diputación, aunque de he
cho esté ejerciendo de titular, por 
la dedicación autonómica de Gon
zalo Payo, para que se dinamice al 
máximo el conocimiento de las 
percepciones recibidas por los 
ochocientos funcionarios del orga
nismo provincial. Al parecer, se ha 
acordado, como medio más opera

de Toledo, Juancon el alcalde
Ignacio de Mesa, que estuvo 
acompañado por otros miembros 
del comité local de UCD, como 
José Muñoz Rodríguez y José 
María Calvo Cirujano, y a tomar 
café se invitó al secretario pro
vincial de UCD de Toledo, Jesús 
García Cobacho. Este encuentro 
no fue bien visto en diferentes 
élites centristas provinciales y ja
más se dio explicación alguna a la 
visita inesperada de Rodríguez 
Sahagún. Ahora parece verse 
bien claro que estaba en relación 
con la búsqueda de hombres en 
las provincias para el CDS.

Ignacio Roch añadió a nuestro 
periódico que, de confirmarse la 
salida de Juan Ignacio, «un hom
bre con mucho peso específico en 
UCD», según sus propias pala
bras, arrastraría a otros militan
tes centristas toledanos. No obs
tante, manifestó que no estaba 
en condición de dar otros nom
bres. «Esto no quiere decir que si 
Juan Ignacio de Mesa se pasa al 
CDS vaya a contar seguro con la 
cabeza de lista para el Congreso 
de Diputados. Nosotros no somos 
iguales que otros partidos que 
prometen puestos. La posible de
signación del señor De Mesa para 
las elecciones al Congreso depen
dería de los órganos propios del 
CDS, aún por formar», puntuali
zó el jefe de prensa del partido de 
Suárez.

Sobre la interpretación que en 
el CDS había hecho del comuni
cado de UCD provincial «mante
niendo la mano tendida a Suá
rez», manifestó el señor Roch que 
si era entendido con una llamada 
a la coalición, esto no tendría 
sentido «porque no no nos hemos 
ido de, un partido para formar 
coalición con él unos meses des
pués en las elecciones», aclaraba 
nuestro intelocutor.

En fin, para despejar la incóg
nita habrá que esperar al regreso 
de Juan Ignacio de Mesa, que 
puede producirse hoy o mañana 
mismo, pues quiere estar presen
te, al parecer, en la inauguración 
de las fiestas por la Patrona de 
Toledo.

En UCD casi se cuenta con ello

Lo cierto y verdad es que en 

tivo, enviar dentro de unos días un 
estadillo a cada funcionario, en el 
que recoja íntegramente los ingre
sos que tiene en el caso de que 
desempeñe alguna otra labor ajena 
a la Diputación Provincial. Esta 
declaración interna servirá para 
aplicar la ley de Incompatibilida
des, aprobada hace unos meses por 
las Cortes, según la cual ninguna 
persona podrá percibir íntegra
mente dos o más sueldos del Esta
do.

En caso de que el funcionario se 
niegue a rellenar el estadillo, su 
actitud será considerada como fal
ta «muy grave», según se recoge en 
el mismo texto de la ley de Incom
patibilidades. No obstante, además 
del estadillo entregado por el fun
cionario se procederá luego a reali
zar un chequeo de los mismos para 
comprobar la veracidad de lo de
clarado. Puestos al habla con el 

UCD de Toledo casi se cuenta 
con la salida de Juan Ignacio de 
Mesa. Al menos no resultaría na
da extraño, pues al comentar con 
varios miembros de la ejecutiva 
provincial tal posibilidad, no pu
sieron las objeciones y las dudas 
normales ante una decisión que 
tanto influirá en la dinámica de 
la UCD provincial. La hipótesis 
de salida del señor De Mesa está 
avalada por dos hechos constata- 
bles: la entrañable amistad que 
une al alcalde de Toledo y a Ro
dríguez Sahagún, hasta el punto 
de que se considera a aquél un 
«ahijado político» del ex ministro 
de Defensa y ex presidente de los 
pequeños y medianos empresa
rios, asociación en la que el señor 
De Mesa llegó a alcanzar la vice
presidencia. Por otro lado es nor
mal pensar que el alcalde de To
ledo, con algo más de treinta 
años y encontrándose cómodo en 
el juego político, quiera proyec
tarse a nivel nacional. El mejor 
medio para ello es consiguiendo 
un acta de diputado, y según la 
correlación de fuerzas personales 
en la UCD de Toledo por este 
partido sería prácticamente im- 
Cosible. Los tres primeros nom- 

res de lista ya tienen dueño: Ra
fael Arias Salgado, Gonzalo Payo 
y Gregorio Peláez. En cambio, 
Juan Ignacio de Mesa, si apuesta 
fuerte y con el protector que tie
ne, podría perfectamente ir enca
bezando las listas del CDS por 
Toledo, con muchas posibilida
des de salir elegido.

Precisamente la presentación 
de una candidatura del CDS en 
Toledo ha creado ya intranquili
dad en las cabezas centristas. De 
momento parece seguro que Gon
zalo Payo va a ir de número 2 al 
Congreso para aprovechar todo el 
caudal de popularidad que tiene 
en la provincia. Es preciso anotar 
que hace unos meses se descarta
ba la posibilidad de que el señor 
Payo se presentara al Congreso al 
ser el máximo aspirante a la pre
sidencia autonómica de Castilla- 
la Mancha. Pero dado el cariz 
electoral, el partido en el Gobier
no jugará la baza Payo para in
tentar asegurar al menos el se
gundo escaño, ya que en estas 
elecciones de 1982 UCD no sueña 
con conquistar cuatro de los cin
co escaños, como estuvo a punto 

secretario general de la Diputa
ción, Crisanto Rodríguez, manifes
tó a este diario que probablemente 
afectaría a un buen número de 
funcionarios de la Diputación, 
aunque no podía precisar la canti
dad exacta. En el articulado de la 
ley se viene a decir más o menos 
que una persona podrá recibir dos 
honorarios de la Administración 
pública, pero no íntegramente.

Pero la ley de Incompatibilida
des, como se sabe, va a afectar 
también a los cargos políticos. 
«Creo que la mayoría de los diputa
dos provinciales tendrán que re
nunciar a parte de sus percepcio
nes actuales», nos decía el señor 
García Cobacho. En la actualidad 
los diputados reciben una asigna
ción mensual fija de 25.000 pese
tas, 1.500 pesetas de dieta por asis
tencia a las reuniones que se cele

Juan Ignacio de Mesa presi
diendo la procesión del Corpus 
de ocurrir en el 79 y sólo faltaron 
500 votos; la meta es conseguir, al 
menos, dos actas. En caso de que 
el número tres, Gregorio Peláez, 
se quedara compuesto pero sin 
escaño, tendría posibilidad de pi
sar de nuevo el palacio de las 
Cortes, al renunciar Gonzalo Pa
yo tras su nombramiento como 
presidente de la Junta autonómi
ca de Castilla-La Mancha, en el 
caso, claro está, de que en las 
elecciones regionales triunfe el 
partido centrista.

Precisamente la «orientación» 
de las informaciones dadas a ni
vel nacional sobre el acuerdo pa
sado del comité ejecutivo de 
UCD ha sido entendido como 
una maniobra de Gregorio Peláez 
para provocar la aproximación de 
UCD y el CDS en Toledo, pues 
de lo contrario muchos de los vo
tos que consiga el partido de 
Suárez son los que pueden pri
varle a él de ser reelegido diputa
do. Respecto al señor Peláez, Ig
nacio Roch manifestaba que no 
creía que se pasara al CDS al ser 
un hombre totalmente vinculado 
a Arias Salgado.

Así las cosas, el alcalde de To
ledo, Juan Ignacio de Mesa, tiene 
la palabra. De dar el paso al CDS 
tendría que abandonar la Alcal
día y, probablemente, sería susti
tuido por Antonio Díaz, que se 
perfilaría como número uno de 
las futuras listas de UCD en las 
municipales. «El señor De Mesa 
no se juega mucho abandonando 
UCD. Si le sale bien, será diputa
do; si le sale mal, volvería a su, 
empresa J. de Mesa. El no nece
sita el sueldo oficial», nos comen
taba un amigo próximo a él.

M. A. MELLADO

bran en la Diputación Provincial y 
otras gratificaciones por formar 
parte de las diferentes comisiones. 
En repetidas ocasiones el señor 
García Cobacho, secretario provin
cial de UCD y hombre considerado 
ecuánime y riguroso en asuntos 
económicos, ha expresado su deseo 
de que la ley de Incompatibilida
des se aplique a rajatabla. Las in- 
compatioilidades se examinarán 
con lupa en sus dos modalidades: 
la económica, de la que ya hemos 
hablado, y la de horarios. Conocido 
es que en numerosísimos departa
mentos de la Administración hay 
funcionarios que sin poseer el don 
de la ubicuidad «asisten» a dos 
puestos diferentes en el mismo ho
rario. La aplicación de la medida 
puede resultar especialmente con
flictiva en algunos departamentos 
de la Diputación Provincial como 
es el hospital de San Servando.

El comisario jefe 
Espada, trasladado 
a Madrid

El comisario jefe del Cuerpo Su
perior de Policía de Toledo ha sido 
trasladado a Madrid a los servicios 
centrales de la Dirección General 
de Seguridad, dependiente del‘Mi
nisterio del Interior.

El señor Espada llevaba desem
peñando el cargo de comisario jefe 
en Toledo desde hace cinco años, 
habiendo estado con anterioridad 
en la provincia de Murcia. El hasta 
ahora comisario jefe es una perso
na muy conocida en Toledo, no só
lo por el desempeño de su profe
sión, sino también por sus aficio
nes, dos de las cuales las ha culti
vado intensamente en nuestra 
ciudad. Una, la pintura, y la otra, 
los toros. Sobre el arte pictórico, el 
señor Espada ha realizado varias 
exposiciones en nuestra ciudad, si 
bien los motivos de sus cuadros son 
eminentemente marinos, debido a 
que pinta cuando tiene tiempo, en 
vacaciones, cerca del mar. La otra, 
los toros, la ha ejercido con profu
sión, debido a que por su cargo 
oficial ha presidido la mayoría de 
los festejos taurinos celebrados en 
la ciudad en estos cinco años.

Con carácter accidental desem
peñará las veces de comisario jefe 
el segundo, Jesús Sánchez de Cas
tro Arias, que llegó a Toledo hace 
unos meses, procedente de Madrid. 
El señor Espada está casado con la 
actual secretaria genteral de la Di
rección Provincial del Ministerio 
de Educación y Ciencia en Toledo.

Vida social toledana

Petición 
de mano 
de María Jesús 
Sánchez Puebla

La bella María Jesús Sánchex 
Pueblo, que contraerá matrr 

monio próximamente

Los señores de Conde-Paniagua 
han pedido para su hijo Manuel la 
mano de María Jesús, hija de los 
señores de Sánchez Puebla. Este 
acto social se desarrolló el día 3 del 
presente mes en la residencia habi
tual de los señores de Sánchez 
Puebla, situada en una finca del 
término municipal del toledano 
pueblo de Olías del Rey.

Én el transcurso de la ceremonia 
los futuros cónyuges se intercam
biaron valiosos regalos y ambas fa
milias fijaron la fecha del enlace 
matrimonial para el próximo dja 
18 de septiembre. Mana Jesús 
Sánchez Puebla es hija del delega
do en Toledo de la compañía Hi
droeléctrica.
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Viviendas sociales del polígono industrial

Indignación entre los propietarios 
por el defectuoso 
acabado de los pisos
Han denunciado a YA de Toledo deficiencia en los 
suelos, en la pintura de las paredes...

Hace no mucho tiempo, desde 
estas páginas, nos hacíamos eco 
con un tono de alegría y satisfac
ción de la entrega de una serie de 
viviendas sociales en el polígono 
industrial de nuestra ciudad. Hoy, 
ÍHfembargo, no vamos a decir que 
han sido un fracaso, pero sí debe
mos denunciar la falta de una serie 
de detalles que han empañado esta 
buena labor emprendida para faci
litar, a un precio módico y con más 
o menos facilidades de pago, un 
piso a obreros cuya situación eco
nómica no era precisamente bo
yante. Ante los rumores que nos 
habían llegado sobre el acabado de 
las viviendas, decidimos acercar
nos a esta zona, que popularmente 
comienza a conocerse como «las 
Malvinas», y allí observamos el de
ficiente estado del suelo de las ca
sas, los brochazos de pintura que 
ensucian más que decoran o los 
huecos que se han dejado en los 
rincones de las habitaciones, que 
ponen al descubierto, una vez más, 
que el control de las obras ha sido 
prácticamente nulo.
• Lo primero que llama la aten
ción nada más poner la vista sobre 
todos los bloques, cinco en total, es 
la impresión de que continúan en 
período de construcción. Por ello 
nos dirigimos a algunos propieta
rios de las viviendas, quienes nos 
comentaban que los portales pare
cía que no habían sido terminados, 
y que todo apuntaba a que real
mente no se iban a finalizar, a no 
ser por cuenta de los vecinos. Una 
vez en los patios que cada uno de 
los bloques tiene en su interior, nos 
dejó sorprendidos el que muchas 
de las personas que aprovechan es
te mes de agosto para realizar la 
mudanza portaran grandes monta
ñas de losetas hasta sus viviendas, 
y fue ahí donde encontramos el 
problema más grande que han en
contrado los habitantes de esta mi
niciudad: el suelo. Cuando comen
zaran las solicitudes de estas vi
viendas sociales se habilitó un piso 
piloto para que los interesados pu
dieran hacerse una idea de lo que 
iban a ser los interiores de las ca
sias. Pero resultó que lo que se forjó 
fue una falsa idea, ya que como los 
mismos vecinos afirman «aquel pa
raíso no se parece en nada a lo que 
nos han dado». Los suelos de las 
casas son de cemento, material que 
bien pulido es de gran belleza en la 
decoración. Sin embargo, como los 
vecinos nos comentaban, y como 
nosotros pudimos observar, esta 
operación ha sido deficiente, se ha 
hecho con rapidez, con mucho de
sinterés y sin control de ningún ti
po. Como consecuencia de ello, casi 
la totalidad de los vecinos se han 
Visto obligados a instalar un suelo 
de plástico o de losetas, según sus 
posibilidades, para adecentar en lo 
posible la superficie de sus vivien
das. Con algunas de estas personas 
nos pusimos al habla, y nos señala
ron que colocar un suelo de losetas 

viviendas deja bastante que desear. En la 
'•grafía se aprecia el estado en que han quedado los portales de 

la finca

tas, lo que supone el primer de
sembolso adicional, «sin poner ni 
un solo mueble», como nos comen
taba alguno de los más afectados.

Otro capítulo son las pinturas de 
las viviendas, en la que los encar
gados de la construcción tampoco 
han trabajado «fino». En este senti
do, los propietarios también se 
sienten, en cierto modo, engañados 
y piensan que la postura que se ha 
tomado hacia ellos ha sido no la de 
compradores de una vivienda con 
facilidades y a un precio asequible, 
sino la de simples receptores de un 
«regalo» sin derecho a unas míni
mas condiciones.

Los escalones de acceso a los pi
sos todavía conservan los residuos 
de cemento que tenían en las 
obras, con lo que, si algún día se 
quiere dar una impresión más gra
ta de los detalles externos de la 
finca, los vecinos tendrán que 
echar mano de sus bolsillos y bus
car presupuestos de albañilería pa
ra solventar la cuestión. Acerca de 
la actuación del MOPU, uno de los 
presidentes provisionales de los 
bloques nos decía: «Ellos han teni
do buenas palabras, pero han sido 
un poco sordos ante nuestras peti
ciones. Y lo peor no han sido los 
materiales que se han empleado, 
que podían haber dado muy bue
nos resultados, sino el cuidado que 
se ha puesto en las obras. Además, 
lo triste es oue por cuatro perras se 
ha empañado una labor social muy 
positiva.»

, Como ya informábamos en su 
día, las viviendas no fueron de ad
judicación directa, sino que se exa
minó la situación de cada una de 
las familias para la concesión de 
las mismas.

En la actualidad, de las 826 vi
viendas que posee el núcleo urba
nístico, se han entregado alrededor 
de 500, y se espera que la segunda 
fase, para la que hay más peticio
nes que pisos, pase a sus nuevos 
propietarios en septiembre. Los 
servicios complementarios que tie
ne el complejo, por contra, gozan 
de buena salud. Tanto la jardinería 
como la recogida de basuras, la pa
vimentación o el alumbrado, sin 
ser muy lujosos, están en unas con
diciones bastante aceptables, aun
que los vecinos andan preocupados 
por los gastos de mantenimiento 
de estas prestaciones, dado que la 
gente que allí habita es población 
trabajadora en su totalidad. Por 
último, hay que señalar que van a 
comenzarse las gestiones y trámi
tes legales para que se pueda paliar 
en lo posible esa deficiencia en el 
interior de los pisos, con el fin de 
que estas familias, que habían 
puesto todas sus esperanzas en el 
proyecto, vean cumplido su sueño 
de tener una vivienda propia. Ellos 
no piden un lujo, sólo la honradez 
de aquellos en los que habían de
positado su confianza.

Javier Domezar, director de los cursos toledanos

«Los estudios de la Fundación 
Ortega y Gasset serán válidos 
en universidades americanas»
«San Juan de la Penitencia será un gran centro 
de cultura.» Uno de los objetivos fundamentales 
de los cursos de la Fundación José Ortega y 
Gasset es colaborar en la revitalización de la 

cultura en Toledo

Javier Domezar, esperanzado ante el funcionamiento de la 
Fundación Ortega y Gasset en Toledo

«La cultura debe ser algo abierto, su objetivo debe ser unir y no 
separar. En este sentido, Toledo es una muestra viva de ello. Unq 
de los objetivos fundamentales de los cursos de la Fundación José 
Ortega y Gasset es colaborar a la revitalización de la cultura en 
Toledo, es decir, ayudar a que esta ciudad se convierta en un eje de 
las culturas como lo fue en otro tiempo.» Quien así se expresa es 
Javier Domezar, director de los cursos que la Fundación Ortega y 
Gasset ha organizado en la residencia universitaria de San Juan de 
la Penitencia de nuestra ciudad.

Mañana se clausurarán los 
cursos de verano para extranjeros 
que durante varias semanas se 
han desarrollado en el edificio de 
San Juan de la Penitencia, sede 
de la residencia universitaria de 
la Fundación Ortega y Gasset. A 
estos cursos veraniegos han acu
dido unos veinte alumnos de di
ferentes países iberoamericanos, 
así como europeos. «El reducido 
número —nos comenta Javier 
Domezar— se debe a varios fac
tores, el primero de ellos a que 
éstos han sido los primeros y ló
gicamente conseguir que vengan 
hasta Toledo estudiantes de paí
ses americanos es muy complejo 
y no se puede improvisar en unos 
meses. Por otra parte, los cursos 
de la fundación aún no están 
inaugurados oficialmente.»

—¿Cuándo se inaugurarán ofi
cialmente los cursos y estará en 
pleno funcionamiento?

—Creemos que la inaugura
ción oficial venará en septiembre 
u octubre. En estas fechas co
menzarán nuevos cursos para ex
tranjeros. Además, como en San 
Juan de la Penitencia, también 
va a tener cabida algunas depen
dencias del colegio universitario 
y Conservatorio de música, creo 
que la vida cultural de la zona se 
enriquecerá y, sobre todo, se con
seguirá uno de los grandes objeti
vos de esta fundación: que los es
tudiantes españoles confraterni
cen con colegas de otros países y 
haya un intercambio cultural en
tre ellos.

El programa, o mejor dicho, 
los temas que se estudian en este 
centro, son muy variados, y van 
desde la antropología a la lingüís
tica, pasando por la historia, de
recho, relaciones internacionales, 
etc. Aparte de los cursos acadé
micos también se realizarán en 
Toledo una serie de seminarios y 
cursillos sobre las más diversas 
áreas que contribuyan a una me
jor comprensión de España y de 
los estudios hispánicos, latinoa
mericanos y europeos.

—Señor Domezar, ¿cuál es la 
importancia de estos cursos?

—Para que se dé una idea de 
lo que son los cursos de la Funda
ción Ortega y Gasset, le diré que 
se están realizando los trámites 
necesarios para que los diplomas 
que aquí damos al finalizar el 

curso sean convalidados por la 
Universidad de Minnesota, y en 
el mismo sentido se trabaja para 
conseguirlo en Michigan. Tenga 
en cuenta que el sistema educati
vo español es diferente al de mu
chos países, en éstos no se aprue
ban cursos, sino asignaturas, y 
por eso las materias aprendidas 
aquí serán reconocidas oficial
mente en varias universidades 
extranjeras.

Más adelante, el señor Dome- 
zar nos dice que cuando en un 
futuro los cursos se abran para 
alumnos españoles estos conve
nios también serán aplicables a 
nuestros estudiantes, por lo que 
mediante los ciclos de estudios de 
la Fundación Ortega y Gasset los 
universitarios españoles podrán 
conseguir una graduación en 
otros países.

Antes de finalizar nuestra 
charla hemos preguntado a Ja- 
vierDomezar sobre cuál ha sido 
su trayectoria académica que le 
ha llevado hasta la dirección de 
este centro de estudios en nues
tra ciudad. «A pesar de ser nava
rro —nos comenta—, yo tengo mi 
segunda patria en Toledo, estoy 
casado con una toledana y duran
te muchos años he visitado esta 
ciudad. Además, por mi trabajo 
como historiador he trabajado 
mucho en los archivos de Toledo. 
Ahora he terminado un trabajo 
sobre el catastro provincial de 
Toledo del siglo XVIII.»

«Aparte —continúa— de esta 
vinculación profesional y familiar 
con Toledo, cuando surgió la idea 
de que la Fundación crease un 
centro de estudios mi mujer pro
puso la idea de que se realizase 
en Toledo. Juntos realizamos to
das las gestiones y dimos todos 
los pasos necesarios. Ahora que 
está en funcionamiento nos con
sideramos como unos pioneros, 
no es lo mismo llegar a una direc
ción de algo que funciona que de 
un centro que tienes que poner 
en marcha.»

Nuestra charla termina con un 
amplio glosario de esperanzas, 
proyectos e ilusiones que Javier 
Domezar quiere llevar a la prácti
ca en el edificio de San Juan de 
la Penitencia, así como la colabo
ración entre el colegio universita
rio y el Conservatorio de nuestra 
ciudad.

En la finca en ruinas de la 
plaza del Solarejo

El Ayuntamiento 
va a derribar lo 
que ofrezca peligro

Durante los últimos días el ar
quitecto municipal ha manteni
do reuniones con arquitectos re
presentantes de los inquilinos de 
la vivienda situada en la plaza 
del Solarejo, que amenaza con 
hundirse y provocar cualquier 
desgracia en nuestra ciudad.

Como recordarán nuestros lec
tores, la semana pasada se proce
dió a instalar unos andamios an
te dicha finca con la finalidad de 
que el Ayuntamiento realice 
unas obras tendentes a evitar la 
caída de cualquier elemento de 
esta cochambrosa finca. Según 
nos ha manifestado el arquitecto 
municipal, ha pedido que todos 
los afectados por el estado de es
ta casa, propietarios e inquilinos, 
nombren un arquitecto para que 
conjuntamente con él decidan 
los pasos a seguir en las obras.

Con esta medida el arquitecto 
municipal ha querido que se fis
calicen todas las obras que se 
realicen, con la finalidad de que 
no quede ninguna duda de su ac
tuación. La primera fase de las 
obras está consistiendo en reali
zar un andamiaje para proceder 
posteriormente a derribar la par
te superior de la finca, que es la 
que presenta mayor peligro de 
hundimiento. A estas reuniones 
periódicas que se han sucedido 
en estos días no ha acudido el 
representante técnico del propie
tario, por lo que el arquitecto 
municipal entiende que está de 
acuerdo con lo que se está reali
zando. Por lo menos así se lo ma
nifestó al arquitecto el abogado 
del propietario, quien le mani
festó que si en la primera reu
nión no acudía la representación 
de la propiedad, éstaconsideraba 
aceptable lo que se hiciese.

En la mencionada finca única
mente vive una vecina, a quien le 
ha sido recomendado que no pa
se a las habitaciones que dan a la 
plaza del Solarejo. Igualmente, 
parte de la finca está ocupada 
por dos almacenes comerciales 
de tiendas, cuyos representantes 
técnicos sí han asistido a las reu
niones. Fruto de las mismas ha 
sido el acuerdo tomado para que 
estos inquilinos soliciten ael 
Ayuntamiento una orden de no 
utilización de los almacenes, pa
ra evitar desgracias personales.

Según nos ha manifestado el 
arquitecto municipal su labor se 
va a resumir únicamente a derri
bar lo que ofrezca peligro de 
caerse en la calle. Así, en princi
pio, se va a derribar la pared de 
una planta, posteriormente se 
quitarán los revocos de azulejos 
que quedan al aire en una pared 
que da a la plaza y despuésse 
estudiará la posibilidad de derri
bar un torreón situado en el teja
do. Una vez finalizadas estas 
obras, el arquitecto municipal 
nos ha manifestado que él no va 
a decir que la casa ya está en 
perfecto estado de habitabilidad, 
sino que su labor de evitar des
gracias en la calle estará cubier
ta.

Una vez finalizadas estas 
obras, serán los inquilinos los 
que deberán exigir al propietario 
que arregle la casa, o este mismo 
quien solicite el expediente de 
ruina total del inmueble.

Mientras las obras continúan 
día a día, el arquitecto munici
pal, que ha interrumpido sus va
caciones para seguir este asunto, 
se marchará a principios de la 
semana que viene de Toledo. El 
nos ha manifestado que antes de 
marchar se propondrá al Ayun
tamiento una terna de tres ar
quitectos para que la Corpora
ción elija a uno de su oficio que 
se encargue de continuar estas 
obras. Sin embargo, como él mis
mo ha manifestado, esto no va a 
ser nada más que una propuesta 
que no sabe si el Ayuntamiento 
aceptará o no.
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La Asociación de Amigos está dando un nuevo 
auge a La Nava 
de Ricomalillo
Numerosas personas residentes en 
Talavera asistieron a las fiestas 
del ausente

Desde el pasado 31 de julio se vienen desarrollando en La Nava de 
Ricomalillo los actos correspondientes al programa de fiestas que todos 
los años organiza ASAM, Asociación de Amigos, que se encuadra bajo 
el determinante epígrafe de «Unidos por La Nava». Al igual que en años 
anteriores, los festejos han reclamado la atención de toda la comarca 
y de diversas personalidades, que desde hace años vienen prestando una 
especial atención a esta ejemplar asociación por lo que representa para 
el pequeño pueblo jareño y para el resto de la zona que circunda
Talavera.

Así, en la fecha neurálgica de las 
celebraciones, el sábado pasado se 
encontraban en La Nava algunos 
altos representantes del Ayunta
miento talaverano. También du
rante la tarde estuvo en las fiestas 
nuestro ilustre colaborador Jimé
nez de Gregorio, quien reciente
mente ha editado un libro sobre la 
localidad, cuya publicación ha co
rrido a cargo íntegramente de 
ASAM. En la noche del viernes el 
pueblo había contado igualmente 
con la presencia de altos represen
tantes provinciales, como el gober
nador civil en funciones, y algunos 
días antes, cuando fue presentado 
a la opinión pública el libro de Ji
ménez de Gregorio, se desplazaron 
a la localidad el director provincial 
de Cultura y el de Sanidad.

ASAM: un ejemplo permanente

Estas fiestas, que se vienen cele
brando desde hace seis años por 
iniciativa de un grupo de amigos 
de La Nava, tienen su origen en la 
necesidad prevista por los promo
tores de la asociación cuando en 
ese tiempo vieron que las carencias 
elementales de que adolecía la lo
calidad hacía inevitable el despo

El camión ha sido recuperado por la Guardia Civil

Robaron objetos de bisutería 
por valor de seis millones

blamiento de la misma. Fue por 
ello por lo que decidieron comprar 
unos terrenos para construir una 
piscina y agradecen en estos mo
mentos que los cinco propietarios 
que se desprendieron de las tierras 
heredadas de sus familias les die
ran facilidades para la adquisición 
de los cerca de veinte mil metros 
cuadrados que compraron en el 
año 76.

Aunque la idea fue iniciada por 
15 personas, inmediatamente se 
sumaron varias docenas de paisa
nos que, unos residiendo fuera del 
pueblo, y otros trabajando en el 
mismo, pusieron todo su esfuerzo 
en sacar adelante el proyecto de 
creación de un gran polideportivo 
y una asociación recreativa y cultu
ral que hoy es ejemplo para el resto 
de pueblos de la comarca.

Pablo Muñoz, Gabino Muñoz y 
Jesús Muñoz, presidente, secreta
rio y vocal de la Junta directiva 
respectivamente, dieron cuenta a 
YA de Toledo de todos los porme
nores por los que ha pasado la aso
ciación a lo largo de estos años, y 
en sus palabras se reflejan clara
mente la satisfacción de haber lo-

Junta directiva de la Asociación de Amigos (ASAM)
grado unos objetivos por encima 
aún de las previsiones, además de 
dar cuenta de la limpia y transpa
rente gestión de la asociación, que 
puede enorgullecerse de no tener 
nada que ocultar ni de que arre
pentirse.

Hoy, la Asociación cuenta con 
300 quince miembros que repre
sentan a unas mil o mil doscientas 
personas. Pagan una cuota anual 
de 2.000 pesetas y se han dotado, 
aparte de la piscina, que goza de 
condiciones inmejorables, de una 
pista de baile, una zona de vestua
rios y de aseo, un parque infantil y 
una gran explanada que será adap
tada inmediatamente para la prác
tica de deportes, como tenis, ba
loncesto, fútbol sala, etc. Reciente
mente han adquirido un equipo de 

sonido y un proyector de cine, 
además de sillas, mesas y todo el 
material necesario para una estan
cia lo más agradable posible en el 
recinto.

Potenciar la fiesta del ausente

Una de las principales tareas 
que asumieron los miembros de la 
asociación fue la de brindar a los 
que trabajan fuera del pueblo los 
alicientes necesarios para que du
rante las vacaciones vuelvan a su 
localidad. Por ello, una de las de
nominaciones de estas celebracio
nes es la de «fiestas del ausente», y 
el objetivo parece haber sido alcan
zado, ya que desde el principio los 
naveros emigrados han vuelto in
cluso para trabajar los fines de se
mana en las obras de construcción 
del polideportivo. Se puede decir 
se han superado las previsiones en 
este sentido, ya que el pueblo ha 
tomado un nuevo auge, debido a 
que muchas personas de las locali
dades circundantes se desplazan 
todos los fines de semana a la Na
va, donde cuentan con instalacio
nes recrativas muy especiales.

El mismo programa de celebra
ciones de este año es todo un ejem
plo de las amplias miras de la aso
ciación. El deporte y la cultura han 
tenido una amplia cabida en su 
configuración y se ha tenido espe
cialmente en cuenta a los jubilados 
y a los niños. La presentación del 
libro de Jiménez de Gregorio ha 
sido uno de los platos fuertes del 
programa, pero, además, se: han 
realizado exposiciones de pintura, 
certámenes literarios, representa
ciones teatrales, proyecciones cine
matográficas, bailes regionales, 
pruebas deportivas y un campeo
nato de fútbol en el que han parti
cipado varios pueblos de la zona, y 
en el que cada equipo se ha llevado 
cinco mil pesetas por el sólo hecho 
de participar.

En fin, ASAM se revaloriza cada 
año como asociación, y de ello son 
conscientes los pueblos que les pi
den su asesoramientopara montar 
asociaciones similares, y así como 
los organismos oficiales que vienen 
prestando su apoyo permanente a 
este numeroso grupo de amigos 
«unidos por la Nava».

Ya está a la venta el número tres

Funcionarios de la casa cuartel 
de la Guardia Civil en Talavera 
consiguieron, el pasado día 7, la 
localización y recuperación del ca
mión matrícula TO-18197, propie
dad de Ricardo García Redondo, 
que fue sustraído la madrugada 
anterior de la avenida de Francisco 
Aguirre, conteniendo en su interior 
objetos de bisutería por valor de 
alrededor de seis millones de pese
tas. Los números de la Guardia Ci
vil que llevaron a cabo la recupera
ción lo hicieron sobre las dos V me
dia de la tarde del mencionado día 
7, aunque en el interior del camión 
no quedaba nada del botín, por lo 
que se piensa que los autores del 
robo aprovecharon las sombras de 
la noche para en un lugar apartado

Nos han contado..
... Que el pasado lunes la comisaría de Policía de 

nuestra ciudad fue escenario de un hecho gracioso 
y anecdótico protagonizado por tres ciudadanos ale
manes que, quizás gracias a su total y absoluto 
desconocimiento del idioma español, se salvaron de 
una situación conflictiva para ellos. Resulta que los 
tres súbditos germánicos mencionados fueron apea
dos del tren Madrid-Lisboa en el que viajaban en la 
estación de Talavera por miembros de la Brigada 
Móvil del Cuerpo Superior de Policía, que, al inten
tar revisar la documentación de los tres extranjeros, 
no obtuvieron de éstos colaboración, sino más bien 
insolencia y total negativa a atender las peticiones 
de los inspectores. Trasladados a la comisaría de 
nuestra ciudad, no hubo quien lograra comunicarse 
con ellos, e incluso fue requerida para ello la pre
sencia de una conocida señora alemana residente en 
Talavera, pero al encontrarse ésta de vacaciones 
tampoco hubo forma. Después de muchos intentos, 
hasta por señas quisieron los funcionarios policiales 
hacerse entender, los tres alemanes pasaron a dis
posición del juez, que decretó su libertad, quizás

cansado de tanta palabrería vana ante los cerrados 
oídos de los germánicos. Y es que, cuando alguien 
no quiere entender, se hace el sordo y no hay 
manera.

... Que lo de hacer la zona peatonal de las calles 
San Francisco y aledañas va a traer cola. Un miem
bro de la comisión permanente de nuestro Ayunta
miento nos contó que José Lurueña, concejal dele
gado de Tráfico, cuando expuso el plan que sometía 
a votación dijo que se había consultado a los comer
ciantes afectados y que la respuesta había sido posi
tiva, lo que hizo que todos los grupos votaran 
unánimemente a favor del proyecto. Pero ahora han 
surgido las opiniones de los comerciantes discre
pantes con la medida y con ello llega la pregunta 
lógica de a quién o quiénes se dirigió el delegado de 
Tráfico en sus consultas y que contestaron tan afir
mativamente. El tema, sin embargo, aún no se ha 
cerrado y se ha abierto un plazo de quince días para 
presentar en el Ayuntamiento las correspondientes 
sugerencias al respecto.

—el camión apareció en la carrete
ra del canal del Alberche, próxima 
a la carretera de San Román— 
trasladar la mercancía robada a 
otro vehículo. La Policía y la Guar
dia Civil realizan ahora intensas 
gestiones para conseguir la locali
zación y detención de los autores, 
así como para la recuperación del 
valioso botín.

Robo en otro piso

Por otra parte, aunque dentro 
de lo que ha sido el capítulo de 
sucesos acaecidos en las últimas 
horas en nuestra ciudad, cabe des
tacar, amén de las consabidas sus
tracciones de vehículos, tan fre

cuentes en los últimos tiempos, el 
robo perpetrado en el domicilio de 
José Manuel Castro González, en 
la calle Santa Cristeta, 3. Los la
drones se apoderaron de joyas y 
efectos por valor de alrededor de 
sesenta y cinco mil pesetas, des
pués de violentar la puerta de en
trada al interior de la vivienda. Y 
que merezca ser destacado, no hay 
más. Salvo señalar que al menos 
desde hace quince días los calabo
zos del depósito municipal de dete
nidos están limpios de polvo y pa
ja, sin haber tenido que dar el alta 
a ningún visitante, tiempo así ré
cord en los últimos tiempos para el 
depósito municipal de detenidos y 
los encargados de su vigilancia.

«Caesaróbriga» saca a la luz 
las ordenanzas de Talavera de 1676
Se trata de las provisiones suscritas por el cardenal 
Pascual de Aragón para «el mejor cumplimiento de las 

ordenanzas y buen ^gobierno de su tierra»
Ya ha visto la luz el tercer número de la revista «Caesaróbriga», 

que el Seminario de Datos Históricos de Talavera pone en manos de 
los curiosos y estudiosos interesados en la historia de nuestra ciu
dad. Este tercer número trata las ordenanzas de Talavera de 1676, 
provisión que el cardenal Pascual de Aragón, cuando Talavera 
dependía de los cardenales, suscribió «para el mejor cumplimiento, 
de las ordenanzas y el buen gobierno de la tierra de Talavera». 
Curiosidades y datos anecdóticos en las treinta y tres páginas fOWM 
copiadas de que consta este número hay muchas. Como, por ejem
plo, la prohibición cardenalicia de la venta de vino que no fuera de 
la tierra en la taberna de la ciudad, siendo el de las tabernas el 
gremio en el que más se fijan las ordenanzas. Además, se relata el 
modo concreto en que deben ser formalizadas las denuncias, las 
penas a aplicar en cada uno de los delitos y la tipificación de los 
mismos.

Este tercer número de la revís
ta del Seminario de Datos Histó
ricos de Talavera es un paso más, 
en resumen, en la ardua tarea 
que los miembros de este semina
rio se han planteado de acercar al 
pueblo llano, curiosos y estudio
sos una serie de documentos que 
de por sí constituyen la historia 
de nuestra ciudad, tan olvidada 
muchas veces y desconocida por 
la mayoría de los talaveranos. El 
primero de estos números fue de
dicado a la Santa Hermandad, el 
segundo al pleito de Felipe II con 
Talavera y su anticua tierra y el 
tercero, de aparición estos días, a 
las mencionadas ordenanzas car- 
dinalicias. Para este último, en su 
lectura hay que tener en cuenta, 
según informó Angel Ballesteros 
a este diario, las confusiones en
tre f y s y las distintas grafías de 

las letras v y u, amén de distintas 
faltas de caligrafía normales en 
estos escritos.

El Seminario de Datos Históri
cos de Talavera pretende próxi
mamente sacar a la luz más nú
meros de esta revista con carác
ter mensual. En preparación es
tán los dedicados a la revista que 
se publicó en 1908, con motivo 
del centenario de la batalla de 
Talavera, y la parte del dicciona
rio de Madoz, que se dedica a 
Talavera y a través del cual po
demos tener una visión muy 
completa de lo que era nuestra 
ciudad en el siglo XIX. Como ya 
informamos con motivo de la 
aparición de los dos números an
teriores, esta revista se vende en 
la librería Miguel Hernández, al 
precio de 300 pesetas ejemplar.
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Villanueva de Alcardete______________ _ ____________________________
Para las próximas elecciones

Los socialistas alcardeteños se unirán 
con algunos independientes

____Camarena__________________________________

Comienzan las fiestas 
patronales

VILLANUEVA DE ALCARDETE 
Santiago Castillo

Todos los simpatizantes de las 
distintas fuerzas políticas locales 
continúan actuando, desde el pun
to de vista personal, de cara a las 
futuras elecciones municipales. Ca
ja uno de ellos tiene una idea pre
concebida de quién y cómo será el 
próximo alcalde, cargo, desde hace 
muchos años, objeto de diversas y 
considerables críticas. Por ello, los 
socialistas, por mediación de su 
Rropio secretario local, Francisco 

Iónico Santiago, consideran nece
sario reestructurar una serie de 
«cosas» que favorezcan a todo el 
pueblo. El Ayuntamiento, conti
núa diciendo, nunca ha funcionado 
como debía, y es importante ofre
cer y dar una nueva imagen.

Mónico Santiago, de treinta y 
un años de edad, considera nefasta 
la actuación del equipo municipal 
de la UCD, y afirma que jamás han 
contado con nosotros, no nos infor
man de los programas y luego co-

________Urda__________

Desde primeros de mes el servicio 
telefónico es automático
URDA
F. Domínguez Tendero

Ya se puede comunicar desde 
cualquier punto de España y los 
vecinos de Urda pueden también 
llamar directamente por teléfono 
desde el pasado sábado. El servicio 
ha quedado automatizado; los veci
nos, aunque disfrutan ya de esa 
comunicación directa, con el inte
rior y exterior, sin el trámite ma
nual, añoran, sin embargo, el fami
liar y de confianza que suponía co
ger el auricular y, de inemediato: 
«Ponme con...» La telefonista, mu
chas veces, sabiendo quién descol
gaba, sabía también, casi seguro, 
con quién quería hablar. No hacía 
falta dar número, conocía a todos 
los abonados por sus nombres, por 
sus apodos y hasta por la voz; ser
vía de «vehículo» para confirmarle 

meten el error de considerarnos 
una oposición infalible, diciendo 
que no queremos colaborar con los 
proyectos de nuestro pueblo. Hace 
falta más claridad para que todos 
lo entiendan mejor. Sobre la polé
mica de las calles dice: «Estamos a 
favor de su pavimentación, pero en 
contra del método empleado para 
arreglarlas; debería consultarse an
tes al pueblo, ya que es mucho di
nero lo que va a costar a los alcar
deteños.» Por otro lado, comentó: 
«Siempre hemos defendido los in
tereses de todo el pueblo, denun
ciando el caciquismo que de vez en 
cuando se produce en nuestra pe
queña sociedad.»

Respecto al futuro, se declara 
optimista: «Iremos a las próximas 
elecciones con independientes y 
con un programa acorde a nuestras 
posibilidades, pues nuestra preo
cupación máxima —reitera con se
guridad este joven concejal socia
lista— es ofrecer una alternativa 
nueva, que gran parte del pueblo 

al peticionario cuál era el abonado 
más cercano de cualquier vecino a 
quien se buscase y que careciera de 
teléfono.

No sé yo si alguna vez se ha 
ponderado como debiera el servicio 
que han venido prestando a través 
del manual tantas y tantas pacien
tes telefonistas que, hasta la im
plantación del automático, en los 
pueblos han vivido sus días y sus 
añoranzas inmóviles frente al cua
dro telefónico. Que sean también 
estas breves líneas, dedicadas hoy 
al «cuadro» que nos respondía al 
número 480800 (Urda), un sencillo 
pero agradecido homenaje por sus 
servicios y por sus paciencias. 
¡Cuántas veces, en situaciones 
emergentes y casos críticos de ur
gencias, estas telefonistas se han 
convertido en verdaderas protago

creo que desea, tal como la educa
ción, el respeto, las inversiones en 
el medio rural, actividades de toda 
clase, etc., que son facetas destaca
das que queremos desarrollar.»

Hay muchos simpatizantes, 550 
fue el número de votos emitidos en 
las últimas elecciones. Es la segun
da fuerza más importante de Villa- 
nueva de Alcardete, con tres conce
jales, aunque no haya demasiados 
afiliados con carné. Insiste el líder 
socialista, «estamos en condiciones 
de demostrar nuestra capacidad de 
gestión».

En relación a las otras fuerzas 
políticas gue operan en la locali
dad, el máximo responsable de los 
socialistas alcardeteños cree que 
UCD tendrá problemas con la mar
cha de Suárez, considera a Alianza 
Popular un partido que ha progre
sado algo a nivel nacional, pero con 
pocas posibilidades en Villanueva, 
y sobre Fuerza Nueva estima que 
tiene pocas cosas que realizar en el 
pueblo.

nistas de auxilios y de ayuda! Y 
¡cuántas anécdotas se pudieran 
contar!

En Urda, como decimos, funcio
na ya automáticamente. Son apro
ximadamente quinientos los abo
nados, y, para una orientación de 
los usuarios, podemos adelantar 
que, la nueva numeración equivale 
a marcar por delante de los tres 
números antiguos del abonado 
otros tres que corresponden a és
tos: 472; luego el abonado que ma
nualmente respondía, por ejemplo, 
al 222, ahora lo hace al 472222.

Pero aquella comodidad de bus
car al familiar, al amigo y la telefo
nista rastrear los lugares donde po
día estar hasta localizarle aquello 
ya se terminó. Gracias, telefonis
tas, por vuestro buenos y extraor
dinarios servicios.

Reina y damas de las fiestas patronales en honor de la Virgen de 
la Caridad

CAMARENA
Fátima Gil de Rozas

Esta pintoresca villa toledana va 
a celebrar sus fiestas patronales en 
honor a la Virgen de la Caridad 
con el desarrollo de un rico progra
ma de festejos religiosos y profa
nos, que comenzarán a partir del 
próximo día 12 de agosto para fina
lizar el 23 del mismo mes.

Dichos actos contarán con la 
presencia de la reina de las fiestas, 
Montserrat Martín López, y sus 
damas de honor, Silvia Ventero 
Agudo y Manoli López López, res
pectivamente, elegidas por aclama
ción popular el pasado día 8 para 
dar vistosidad a las tradicionales 
fiestas de dicha población.

El día 12 de agosto, a las ocho de 
la tarde, los gigantes y cabezudos 
harán las delicias de pequeños y 
mayores, y a las doce de la noche, 
espectacular quema de fuegos, se
guidos de bailes populares.

Al día siguiente, fabulosa corri
da de rejones, en la que interven
drán los prestigiosos rejoneadores 
de fama internacional Manuel Vi
drié y el portugués Oliveira, con 
toros de Samuel Flores. Por la no
che, y en la plaza, bailes populares.

Para el día 14 se tiene prevista 
una magnífica novillada organiza
da por la peña La Capea, en la que 
intervendrán los conocidos noville
ros Ramón Alvarez y Victorino 
Martín (hijo). Asimismo, a las nue
ve treinta de la noche, se celebrará 

la ofrenda floral a la Santísima 
Virgen de la Caridad, tras lo cual 
tendrá lugar la santa misa, y a con
tinuación, todo el pueblo unido en
tonará una fervorosa salve. A las 
doce de la noche, bailes populares.

El cuarto día de fiesta comenza
rá a las nueve de la mañana con la 
diana floreada, y a las diez, prueba 
ciclista en circuito de carretera, 
con participación de aficionados de 
segunda y juveniles, organizada 
por el Club Ciclista de Camarena. 
A las doce de la mañana, solemne 
misa concelebrada, y a las seis 
treinta de la tarde, multitudinaria 
procesión, en la que la Virgen de la 
Caridad, rodeada de sus hiios de 
Camarena, recorrerá las calles en 
su artística carroza del siglo XVII. 
A las once de la noche, espectáculo 
de variedades, con las actuaciones 
de Massiel, Fernando Estese y el 
grupo de las Marismas.

El día 16 habrá un espectáculo 
infantil, en el que actuaran el gru
po Globos de la Ilusión y José Luis 
y sus muñecos.

Para el día 21 se tiene prevista, 
a las seis de la tarde, una gran 
tirada al plato y un concurso de 
guiso de los chotos entre los dife
rentes grupos peñistas. Después se 
celebrará una cena popular.

El día 22 será la final del quinto 
trofeo de fútbol, y al día siguiente, 
como colofón de las fiestas, y pa
trocinado por la Diputación Pro
vincial, actuará el grupo de teatro 
infantil Carlos Lama

En la cabeza del señorío 
de Montalbán

El relieve se dinamiza. En la tierra ondulada, en los montículos, se 
cultiva la vid y el olivar; en la vegatas domina la horticultura. Algunas 
parcelas se cubren del verde-amarillo de los girasoles. Es un campo 
antiguo y bien cultivado.

Noticiario toledano____________________________________

Aprobado el presupuesto 
ordinario de Mora

Nos vamos acercando al extenso 
y blanco caserío de La Puebla, en 
el pasado capital del señorío de 
Montalvan y hoy villa importante, 
una de las más ricas y pobladas de 
nuestra provincia, con buenos cul
tivos de huerta e intenso movi
miento cooperativo e inicios de in
dustrialización agraria.

De la masa urbana destaca la 
solitaria torre de San Miguel, cu
bierta con un tejadillo a cuatro 
aguas, como las más clásicas torres 
toledanas. La mole del convento de 
jas madres concepcionistas, los be
llos capiteles de la ermita de la 
Soledad, una de las joyas de la ar
quitectura de La Puebla, el con
vento de los franciscanos, hecho de 
ladrillo...

Es admirable el aseo que impera 
encesta villa ilustre: las casas, en
jalbegadas con esmero; los yerros 

ventanas v balcones recién pin
tados también. Las calles limpias, 
con evocadores nombres, sencillos, 
como la misma vida. Muchas rejas 
Yvmntana son del s¡?10 XVII y 
AVIII, algunas rematadas por ele- 
fiantes cruces. También las hay de 
os siglos XIX y XX. La rejería es 
una constante de la artesanía pue- 
oiana, riqueza y arte que no creo 
nayan sido estudiados hasta el pre
sante y que merece la pena hacerlo, 

un aspecto del quehacer ur-
. Nos llegamos a la torre de San 
jagüel, levantada sobre una mese- 

donde también estuvo-la 

iglesia parroquial de ese nombre, la 
más antigua de La Puebla; fue 
templo de una sola nave, derribado 
a finales del XVII. Junto a la que 
fuera capilla mayor, hubo enterra
mientos del siglo XIV. Pero volva
mos a la torre: es construcción de 
ladrillo, de buena traza renancetis- 
ta, como lo evidencian los fronto
nes de algunas de sus ventanas; fue 
hecha por el maestro Cristóbal Or- 
tiz en el año 1604. Se distribuye en 
cuatro tramos, separados por bre
ves cornisas, en la base aparecen 
sillares de granito y en los esquina
zos de este primer cuerpo el sillar 
es almohadillado.

Desde esta aislada meseta de 
San Miguel, situada frente a la ca
lle del Grillo, se ve la chata cúpula 
del templo de Nuestra Señora ae la 
Paz, única parroquia en la actuali
dad. Aquí se da culto a una antigua 
imagen de la Virgen de pasado ro
mánico que, según tradición, se sa
có en procesión para recibir al em
perador Alfonso VI cuando vino a 
La Puebla, después de haber 
conquistadola ciudad de Toledo. 
También desde este magnífico mi
rador se divisan el Pico de Noez y 
los apiramidados cerros de Layos, 
estribos de los Montes de Toledo.

El sol, como un inmenso disco, 
es sus postrimeros rayos, ilumina 
con destellos rojizos los vidrios de 
la linterna de La Paz.

Fernando JIMENEZ
DE.GREGORIO

El pleno de la Corporación 
municipal de la localidad de Mo
ra de Toledo ha aprobado el pre
supuesto municipal ordinario pa
ra el ejercicio de 1982, en la can
tidad de 146 millones de pesetas. 
Ha sido sometido a información 
pública que, una vez aprobado, el 
presupuesto estará expuesto en 
la secretaría del Ayuntamiento 
durante un plazo de quince días 
al efecto de oír reclamaciones.
■ VILLARRUBIA DE SANTIA
GO PODRA MODIFICAR SUS 
CREDITOS EXTRAORDINA
RIOS.— La Corporación munici
pal en sesión extraordinaria ha 
aprobado el expediente de modi
ficación del crédito número uno, 
dentro del actual ejercicio econó
mico. Esta modificación ha sido 
solicitada para poder financiar el 
total de las inversiones, que el 
Ayuntamiento de esta localidad 
tiene previstas. Así, el suplemen
to de crédito se empleará en efec
tuar las retribuciones comple
mentarias, en facilitar el suminis
tro de electricidad y en el nuevo 
transformador. A su vez, el crédi
to extraordinario estará 
destinado al hogar del jubilado, 
en su totalidad. Esta aprobación 
ha estado expuesta al publico, sin 
que se haya producido ninguna 
reclamación por parte de los inte
resados, por lo que el Ayunta
miento de esta localidad ha so
metido a información pública la 
aprobación definitiva de estas 
modificaciones.
■ ESQUIVIAS PAVIMENTARIA 
SUS CALLES.— El Ayuntamien
to de Esquívias ha decidido co

menzar las obras de pavimenta
ción de algunas de las calles de la 
localidad, por lo que en la reu
nión de la Corporación municipal 
se ha aprobado el pliego de con
diciones económicoadministra- 
tivas, que ha de regir para la ad
judicación de las obras, que se
gún estas condiciones han de du
rar un máximo de cuatro meses.

■ SONSECA FINANCIARA 
EL PLAN PROVINCIAL CON 
CONTRIBUCIONES ESPECIA
LES.— El expediente de imposi
ción de contribuciones especiales 
ha sido aprobado por el Ayunta
miento de esta localidad, con el 
fin de financiar el Plan Provin
cial 1982. Este expediente de 
aplicación de contribuciones es
peciales permanece expuesto al 
público, para que durante el pla
zo de quince días, destinados a la 
admisión de las reclamaciones, 
los interesados puedan analizarlo 
y hacer las objeciones oportunas.
■ CONVOCATORIA DE CON
CURSOS EN AZUQUECA DE 
HENARES (GUADALAJARA).— 
Con motivo de la inauguración de 
las fiestas, que el Ayuntamiento 
de esta localidad de la provincia 
de Guadalajara organiza, a través 
de la comisión de festejos, se han 
convocado los concursos de foto
grafía y poesía y narración litera
ria y el IV Certamen de Pintura 
y Cartel de Mural. Este concurso 
tiene carácter regional, por lo que 
podrán presentarse todos los ar
tistas nacidos o no nacidos, pero 
actuales residentes de la región 
Castellano-Manchega. Se ha es

tablecido un único premio de 
25.000 pesetas, y el plazo de pre
sentación de las obras, que habrá 
de hacerse ante el Ayuntamiento 
de esta localidad, durará hasta el 
día 16 de agosto de 1982. La en
trega de premios se hará el día 19 
de septiembre, a las trece horas, 
en el salón de actos de la Biblio
teca Municipal.
■ NOVES.— En el Ayuntamien
to de esta localidad toledana se 
acordó, por unanimidad, aprobar 
el padrón de arbitrios y el de ta
sas municipales correspondientes 
al ejercicio económico de 1982. 
Durante quince días, estos docu
mentos estarán expuestos para 
análisis público en la oficina de la 
secretaria del Ayuntamiento mu
nicipal, con el fin de que los inte
resados puedan formular las re
clamaciones que consideren per
tinentes.
■ EXPOSICION DE PADRO
NES EN MARRUPE.— El Ayun
tamiento de Marrupe mantiene 
expuestos en las oficinas de la 
secretaría municipal, durante 
quince días, y para oír las recla
maciones presentadas, los padro
nes múltiples de arbitrios muni
cipales y del impuesto municipal 
de vehículos y el expediente de 
modificación de créditos para es
te año.
■ SONSECA.— La comisión per
manente de Sonseca ha aprobado 
los padrones de alcantarillado, 
servicios de recogida de basuras y 
entrada de vehículos en domici
lios particulares. Estos documen
tos han quedado expuestos, en el 
Ayuntamiento local.
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Corral de Almaguer

Adjudicadas 
las obras 
de saneamiento 
por 112 millones
CORRAL DE ALMAGUER 
Carlos Martín-Fuertes

Como les hemos venido in
formando, el pasado mes de ju
lio comenzó el proceso acerca 
del comienzo de las obras de 
saneamiento. De este modo, el 
pasado día 28 del mismo tuvo 
lugar en la sede del Ministerio 
de Obras Públicas y Urbanis
mo, en Madrid, el acto de aper
tura de plicas sobre las obras de 
Corral de Almaguer.

Para que nos hable del tema 
hemos contactado con el alcal
de, Ramón Martínez Lomin- 
char, quien, «desembarcado» re
cientemente de sus vacaciones 
veraniegas, nos diría: «Según he 
podido saber en fuentes próxi
mas al MOPU, ya que he esta
do ausente durante algunos 
días por vacaciones, han sido 
más de una decena las empre
sas que concurrieron en la su
basta. En ellas hubo algunas 
que se ofrecieron a hacerlo por 
cerca de 125 millones de pese
tas. Al final, la más barata ha 
sido la firma Goysa Walsh, con 
domicilio social en Madrid, 
aunque no hemos podido obte
ner más detalles acerca de dón
de está ubicada. Como ya se ha 
dicho en repetidas ocasiones, 
las obras se espera que comien
cen a primeros de septiembre y 
su plazo de ejecución se ha fija
do en veinte meses. La empresa 
ganadora lo realizará por un 
importe de 111.317.829 pese
tas.»

Antes de terminar nuestra 
breve entrevista, el señor Lo-# 
minchar se refirió a que los ve- 

: cinos sólo tendrán que pagar 
los gastos de acometida desde 

. su domicilio a la red general. 
, Por otro lado —concluyó—, el 

deseo y propósito de la Corpo
ración Municipal es el de ha
blar con la empresa e invitarles 
para que los obreros no cualifi
cados que se empleen en las 
obras sean de la localidad. Se 
pretende, naturalmente, miti
gar durante algún tiempo el pa
ro existente.

Un millón para perforaciones

En el Ayuntamiento local se 
ha recibido una carta-informe 
del Gobierno Civil de Toledo, 
en que se comunica que, por 
orden del gobernador civil, Fer
nando Montero Casado de 
Amezúa, se le ha otorgado a 
fondo perdido un millón de pe
setas al Ayuntamiento de Co
rral de Almaguer para realizar 
perforaciones y zánjeos en or
den a solucionar el grave pro
blema del agua.

El alcalde nos manifestaba la 
gran alegría con que se había 
recibido en la Corporación esta 
donación de un millón de pese
tas, ya que, a estas alturas, hay 
muchos gastos derivados del ca
pítulo del agua y todas las apor
taciones y cantidades que se re
caben son pocas.

Donación de sangre

Dando un breve repaso a la 
actualidad corraleña, hay que 
decir que la pasada semana ha 
habido una donación de sangre 
a la Hermandad de Donantes 
de Madrid. Como siempre, los 
corraleños respondieron con ge
nerosidad a lo que se les solici
taba. Digamos de paso que, al 
igual que aquí, estas donacio
nes se han efectuado última
mente en varias poblaciones 
manchegas, como Villacañas y 
El Romeral.

Asimismo, el pasado día 2 de 
agosto, varias docenas de pere
grinos han realizado un viaje a 
Lourdes (Francia). Esta expe
riencia se viene repitiendo con 
frecuencia en los últimos meses.

Por último, decirles que en la 
última,sesión celebrada por la 
comisión municipal permanen
te se aprobó la tercera certifica
ción del Hogar del Jubilado, 
aunque su nombre a efectos ofi
ciales y de obras es de edificio 
municipal.

___ Ocaña--------------------- ----------------------------------------------------------------------------------- -- -----------—--------------------------—

Con una representación de «Los gavilanes» 
finalizará la semana cultural

La famosa plaza de Ocaña, escenario de actos

OCAÑA.
María del Pilar Raserón

Al igual que en numerosos pue
blos de nuestra provincia, se está 
desarrollando una semana cultural, 
patrocinada por el Ayuntamiento 
de esta villa.

El primer día se celebró una ver
bena popular en la monumental 
plaza Mayor, en la cual fueron pre
sentadas al público asistente la rei
na y damas de honor que presidi- 

■ rán las fiestas y ferias locales que 
han de celebrarse a partir del 7 de 
septiembre en honor de nuestra 
patrona, la Virgen de los Reme
dios.

Al día siguiente estuvieron pre
sentes dos conferenciantes en la 
Casa de la Cultura, que ilustraron 
con un tema de alto interés social.

___Escalona_______________________________________________________

La cuarta jornada de teatro, 
deslucida por el mal tiempo

ESCALONA. Isidro Rodríguez Maqueda

Mal tiempo en la cuarta jornada del I Festival de Teatro de Aficiona
do Marqués de Villena, de Escalona.

Durante toda la tarde y parte de la noche el viento sopló con fuerza, 
lo que hizo que el público se retuviese a la hora de ir al teatro. Ha sido 
el día que menos personal ha presenciado una obra.

«El lugar donde mueren los ma
míferos», de Jorge Díaz, es una 
obra de crítica a la sociedd actual, 
asilos, guarderías y organismos de 
este tipo. Ya que si existiese justi
cia social, dichos organismos desa
parecerían.

Muy bien representada, aunque 
quizá a los más jóvenes no llegase 
lo suficiente, por su edad, como es 
lógico, ya que todavía no han vivi
do esas experiencias que trae la vi
da. Pero los mayores comprendie
ron perfectamente el sentido de la 
misma, guardando un sepulcral si
lencio, pues estaban metidos de 
lleno en la obra.

El grupo Bufón, de Sonseca, su
po dar en todo momento el tono y 
naturalidad suficiente como si fue
se real la representación que esta-

La Diputación concede subvenciones 
de un millón a veinte pueblos

La Diputación Provincial de Toledo ha acordado conceder subvencio
nes de un millón de pesetas a localidades inferiores a 500 habitantes 
para la realización de infraestructura hidráulica y para la pavimenta
ción de calles.

La aprobación de 19 subvencio
nes de un millón de pesetas se pro
dujo hace un par de días en la co
misión de gobierno celebrada en el 
Palacio Provincial. Las localidades 
beneficiadas tendrán que poner la 
m'áflo; ¿r^jfcbrá; !y uhftlÍBlW jefela.

Se trata de María del Carmen Rui- 
pérez Rodríguez, abogado fiscal, 
con el tema «Responsabilidad cri
minal y circunstancias modifican
tes», y a continuación habló Víctor 
Sancha Mata, subdirector del re
formatorio Ocaña II y psicólogo, 
cuya charla versó sobre el tema 
«Tratamiento penitenciario».

El martes, 10 de agosto, a las 
ocho de la tarde, en la Casa de la 
Cultura, Ventura Leblic, licencia
do y conocedor profundo de la his
toria del arte de nuestra provincia, 
nos deleitó con el tema «Ocaña y 
sus monumentos». A las once de la 
noche, en la plaza Mayor, la excep
cional bailarina María Rosa, al 
frente de su «ballet», interpretó va
rios temas folklóricos y clásicos.

Hoy, miércoles, día 11, la com

ban haciendo. El reparto fue ex
cepcional y la calidad de interpre
tación buena. El público salió sa
tisfecho y pensativo por lo que aca
baban de presenciar y el contenido 
del mismo.

Fiesta en las colonias escolares

Los jóvenes que viven durante la 
época de verano y por turnos en 
nuestras colonias escolares cele
bran un día dedicado a la familia, 
al igual que se hizo en turnos ante
riores. En este caso las actividades 
realizadas han sido numerosas.

Empezó la fiesta con una magní
fica tama de gimnasia. Gran varie
dad en los números y tablas reali
zadas que fueron seguidas por nu
meroso público, casi todos tamilia-

Diputación revisará las obras reali
zadas con la ayuda del organismo 
provincial. Los diecinueve pueblos 
que recibirán dicha subvención, 
procedente del presupuesto ordi
nario de la Diputación, son los si- 
guiéntéfeí Cirdifei ídé Lkté'.Mí>rñés‘é 

pañía formada por jóvenes aficio
nados de esta villa, representará en 
el patio de verano del teatro Lope 
de Vega la comedia «Ni pobre ni 
rico, sino todo lo contrario». Este 
cuadro artístico será dirigido, como 
en veces anteriores, por José Anto
nio Sánchez-Prieto, y está formado 
por los siguientes jóvenes: Dolores 
Megía, Adriana González, Guada
lupe Parla, María José Pascual, Pi
lar Ontalba, María Jesús González, 
José Manuel Montero, Jesús Sán
chez Escribano, Rafael Pastor, 
Juan Antonio Montero, Vicente 
López Gálvez, José López Gálvez y 
Miguel Angel Camacho.

Para mañana, dentro del esplén
dido marco de la plaza Mayor, se 
tiene previsto celebrar un festival 
de bandas de música de la comar
ca, con la intervención de las ban

res de los alumnos, quienes al fina
lizar la actuación aplaudieron lar
gamente por lo presenciado.

Una jota manchega, con baile y 
coro, en la que participaron más de 
treinta jóvenes, dedicando una es
trofa especial a Escalona.

Se escenificaron varios cuentos, 
representados por todos los alum
nos en el patio escolar.

Hubo un concierto de flauta, 
siendo entre otras canciones las 
presentadas: «Amigo Félix», «Para 
Elisa», de Beethoven; «Noche de 
Paz» y otras.

Acto seguido actuó el coro de la 
colonia, con más de. fíen, cantares, r 
interpretando: «Duérmete, negri
to», «Llorona», «Escalona musical», 
y otras canciones más.

Y para finalizar este maravilloso 
día, nieron expuestos más de dos
cientos trabajos manuales, realiza
dos en cerámica, marquetería, pa
pel. Todos ellos de una gran cali
dad. Pero entre todos destacaba 
principalmente un mapa de Esca
lona, con todas sus comunicaciones 
con el resto de los demás pueblos.

Almendral de la Cañada, Calerue- 
la, Cabaña de Yepes, Carriches, 
Casasbuenas, Ciruelos, Erustes, 
Garciotún, Huecas, Barcience, Me- 
segar, Navalmoralejo, Nuñogómez, 
Palomeque, Sotillo de las Palomas, 
Totanes, Ugena y Venta de San 
Julián.

Según ha podido saber YA de 
Toledo, es la primera ayuda de es
te tipo que concede la Diputación 
Provincial,a pueblos .de la psovin- 
Ha;Con: taeno8> 4e-500'iba hitantes. 

das de los siguientes pueblos: San
ta Cruz de la Zarza, Villarrubia de 
Santiago, Noblejas, Horcajo y Ta- 
rancón, estos dos últimos de la pro
vincia de Cuenca.

El viernes, día 13, tendremos co
mo conferenciante en la Casa de la 
Cultura, a las ocho de la tarde, a 
Juan Nicolao Castro, que nos ha
blará de «Santa Teresa en el arte 
español», coincidiendo con el cuar
to centenario de esta santa doctora 
de la Iglesia. El señor Nicolao Cas
tro es licenciado en Filosofía y Le
tras y académico de la Real Acade
mia de Toledo.

Este mismo día, para finalizar, y 
en honor de la «gente menuda», la 
compañía El Trabalenguas, bajóla 
dirección de Pedro López, pondrá 
en escena el espectáculo, totalmen
te gratuito, «Viaje alrededor de un 
pañuelo», de Jorge Díaz.

La séptima jornada cultural co
menzará a las once de la noche, y 
también en la plaza Mayor; será 
representada la zarzuela «Luisa 
Fernanda». La orquesta, solistas y 
coros serán dirigidos por el autor, 
el ya inmortal maestro don Federi
co Moreno Torroba. La escenogra
fía será dirigida por el director dé 
la compañía lírica, señor Armen- 
gual.

El domingo, día 15, a las once de 
la noche, será representada, en re
cuerdo del toledano e inolvidable 
maestro Guerrero, su zarzuela «Los 
gavilanes». Este espectáculo cerra
rá la semana cultural, que estamos 
seguros ha de ser del gusto de to
dos los ocañenses y de cuantos 
quieran visitarnos en las fechas de 
su celebración.

_ El Romeral

Es necesario 
adecentar 
la alberca
EL ROMERAL
Carlos Martín-Fuertes

Ahora que estamos inmersos de 
lleno en el estío, es normal que nos 
acordemos de ríos (en pocos se 
puede uno bañar ya), de piscinas, 
albercas y cuantos medios nos per
miten refrescarnos y huir por unos 
minutos del agobiante calor que 
nos asola durante el verano en La 
Mancha. La verdad es que, poco a 
poco, nuestros pueblos se van po
blando de pohdeportivos y con 
ellos de piscinas, bien sean públi
cas o privadas;

De cualquier modo, justo es re; 
conocer el interés y apoyo que casi 
todos los municipios prestan a este 
tipo de empresas. Es más, hoy día 
no somos capaces de concebir el 
calor y el verano de nuestros pue
blos sin una piscina. Todo este 
preámbulo viene a cuento, ya que 
en El Romeral no hay ni piscinas 
ni río. Hay, eso sí, una aceptable 
alberca que hace las veces de pisci
na y que, por fortuna, todo el puUW 
blo puede utilizar sin costarle niun 
solo céntimo. La alberca aludida se 
encuentra en el camino de la esta
ción de ferrocarril; está, por tanto, 
a unos dos kilómetros del casco ur
bano. Allí, como hemos dicho, se 
baña todo el pueblo y mitigan así 
el calor. Nosotros, por azares de la 
vida, hace pocos días nos hemos 
podido bañar allí, y ello nos mueve 
a hacer este comentario final.

La alberca, en cuanto a dimen
siones, quizá sea suficiente, aun
que en verano ya sabemos que to
dos nuestros pueblos aumentan de 
población, por los indígenas que 
vuelven de vacaciones. Desde el 
punto de vista sanitario la cosa es 
menos segura. Modestamente pen
samos, aun reconociendo la escasez 
de medios económicos con los que 
que cuenta un pueblo pequeño, 
que se debían invertir tres o cuatro' 
millones de pesetas para instalar 
una depuradora, solar el piso, cer
car el recinto y sembrar árboles y 
plantas. Todo ello, claro está, con
lleva unos gastos, pero, qué duda 
cabe que el paraje ganaría muchísi
mo. Eso sí, el bañista debería pagar 
algunas pesetas como contraparti
da de las mejoras. ¿Quién«tiene >a 
palabra.,-?
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--------------------Teléfonos útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.

____Toledo, hoy
EXPOSICIONES
«Santo Domingo el Antiguo (plaza 
de Santa Leocadia, 1).— Museo 
conventual. Laborables, de 11 a 
13,30 y de 16 a 19 horas.
• Galerías Selección (Puerta Llana, 
14).— Exposición de pintura de

i Guerrero Malagón e hijos, Enrique 
Vera y Rodríguez Andrade. Labora
bles, de 10 a 14 y de 16 a 20 horas.
• Sala de exposiciones del palacio de 
Fuensalida (plaza Conde).— Pintu
ras de reciente ingreso en el Museo 
de Santa Cruz. Laborables y festi
vos, de 10 a 14 horas y de 15,30 a 
18,30 horas.

NOVES
A LAS 22,30:
• Conferencia coloquio sobre la vio
lencia en el mundo. A continuación, 
la representación de la obra «Apoca
lipsis», por el grupo Cantiga de No
ves.

ALCAUDETE DE LA JARA
A las 10,00:
• Competición de las semifinales del 
torneo de fútbol-sala.
A LAS 20,00:
• Charlas sobre pintura.

,b A LAS 21,00:
“•Jornada gastronómica y certamen 

sobre gastronomía local.

Cupón pro ciegos^
Número premiado ayer

801

Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
92 14eoi'CUl°S desaPareci<los:

Taxis (cuesta del Alcázar): 
22 23 96.

Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: su 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.

 Horarios _ 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos), 

i Continental: 9, 9,30, 13, 
i 15,30, 16,30 (festivos).

Toledo-Talavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables). 
. 9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos).

T alavera-Madrid

5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 
14, 17, 19,30.

Horario 
del Toledo 

monumental
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

-------Farmacias-----
TOLEDO

Mario Aguado Gómez.—Calle 
del Ecuador, 8 (hasta las diez).

Ernesto Pérez de Gracia.— 
Calle de la Plata, 23 (toda la 
noche).
TALAVERA

Marcelina Alonso Briz.—Pla
za del Pan, 11. Teléfono 805377 
(hasta las diez).

-------- Cartelera------
Cine Imperio (cuesta del 

Aguila, 7. Teléfono 221623.)—A 
las 18, 20,15 y 22,30 horas: «Al 
este de Java». Todos los públi
cos.

Teatro de Rojas (plaza Ma
yor, 4. Teléfono 223970.)-A 
las 18, 20,15 y 22,30 horas: «Al 
este de Java». Todos los públi
cos.

Patrullas Rurales__
de la Guardia Civil

Madrid.................................. 233 11 00
Barcelona........................... 322 11 00
Valencia................................ 333 1100
Sevilla................................. 33 1100
Vizcaya............................... 433 11 00
Segovia............................... 421100
Teruel................................. 60 1100
Falencia.............................. 72 11 00
Zamora............................... 52 11 00
Pontevedra........................ 85 11 00
Gijón................................... 32 11 00
Manreea................................ 874 11 00
Valladolid, Granada, La 
Coruña, Gran Canaria, 
Murcia, Córdoba.............. 25 11 00
Alava, Albacete, Alicante, 
Almería, Avila, Badajoz, 
Baleares, Burgos, Cáceres, 
Cádiz, Castellón, Ciudad 
Real, Cuenca, Gerona, 
Guadalajara, Guipúzcoa, 
Huelva, Huesca, Jaén, 
León, Lérida, Logroño,
Santander, Soria, Toledo, 
Zaragoza............................ .221100

Nacimientos, 
matrimonios

TOLEDO
Nacimientos.—Larri, hijo de Ma- 

' nuel de Luis y María del Carmen 
I Sánchez; Raúl, hijo de Manuel Ce- 
¡ ballos y María del Mar Mena; Azu- 
: cena, hija de Luis Ordóñez y María 
j de los Dolores Díaz; Sebastián, hijo 
I de Sebastián Romero y Alfonsa Lo- 
: pez; Rocío, hija de Angel Castillo y

Francisca Pedraza.
| Matrimonios.—José Manuel del
; Prado Hijosa y Maria de los Dolores 

Cano Alonso, Antonio Vivas Lucido 
y Encarnación Mora Pantoja, Satur
nino Raya Coello y María de los 
Angeles Mejías Paniagua, Angel No- 

! dal y María Esther Esteban Herre- 
■ ros.

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

__ _ Tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER FACILITADOS POR EL OB

SERVATORIO
Temperatura máxima: 34 grados 

a las 17 horas. Temperatura míni
ma: 16.6 grados a las 8 horas; Tem
peratura a las 14 horas: 30.6 grados.

Prefijos telefónicos
Alava.................................. 945
Albacete............................. 967
Alicante.............................. 965
Almería.............................. 951
Avila................................... 918
Badajoz.............................. 924
Baleares............................. 971
Barcelona........................... 93
Burgos................................ 947
Cáceres............................... 927
Cádiz.................................. 956
Castellón............................ 964
Ceuta.................................. 956
Ciudad Real..................... 926
Córdoba............................. 957
Coruña............................... 981
Cuenca............................... 966
Gerona............................... 972
Granada............................. 958
Guadalajara....................... 911
Guipúzcoa.......................... 943
Huelva................................ 955
Huesca............................... 974
Jaén.................................... 953
León................................... 987
Lérida................................. 973
Logroño.............................. 941
Lugo................................... 982
Madrid............................... 91
Málaga............................... 952
Melílla................................ 952
Murcia................................ 968
Navarra.............................. 948
Orense................................ 988
Oviedo................................ 985
Falencia............................. 988
P. Mallorca....................... 971
Palmas (Las).................... 928
Pontevedra........................ 986
Salamanca......................... 923
Santander.......................... 942
Segovia............................... 911
Sevilla................................ 954
Soria................................... 975
Tarragona.......................... 977
.Tenerife............................. 922
Teruel................................ 974
Toledo................................ 925
Valencia............................. 96
Valladolid.......................... 983
Vizcaya.............................. 94
Zaragoza............................ 976
Zamora............................... 988

deportes toledo

Magaz y Rodríguez del 
Castillo lo consiguieron en 
la Federación

0 calendario 
del Santa Bárbara 
será remodelado

YA de Toledo publicaba la 
pasada semana los calendarios 
oficiales de las competiciones 
en las que van a participar el 
C. D. Toledo y el Santa Bárba
ra. La contrastación de ambos 
delataba coincidencias de día 

i entre los dos clubs, lo que su
pondría un nuevo palo econó
mico para los dos equipos, es
pecialmente el Santa Bárbara. 
Pedir a los aficionados que en 

mismo domingo fueran a 
dos campos distintos era pedir 

' ^demasiado, máxime teniendo 
recuenta que los precios de las 

localidades cada día son más al
fós. Para que se vayan acos
tumbrando ios aficionados a los 
nuevos tiempos inflacionistas, 
•es diremos que el precio de las 
entradas para el trofeo de Fe
rias será de cuatrocientas pese
tas.

Pero el tema es que, afecta
dospor las coincidencias del ca
lendario, Leonardo Magaz y Fé- 

Rodríguez del Castillo fue
ron a Madrid el lunes para pe
dir comprensión y una 
rectificación del calendario. Se- 
í?m nos han contado los presi
dentes de los clubs, la Federa
ción puso todo su interés en 

' ^reglar la cosa y el tema está 
resuelto: el grupo del Santa 
bárbara será remodelado y el 

' -fe Vo calendario lo publicare
mos en cuanto esté finalmente 
^tablecido.

Otros dos grupos de Tercera 
7 verán alterados en sus calen- 
¡¿n°? por motivos análogos, 
*¡?° lo importante para la afi- 
ftSLi'oledana es Que tendrán 

í ¿'“O* todos los domingos, sin 
I tmí?* mientras dure la 
|MR®R®tición liguera.

Mañana, presentación oficial de la cañera

Relación de equipos y corredores en la Vuelta a Toledo
Los últimos detalles de la Vuelta 

Ciclista a Toledo ya están casi ulti
mados. Y lo más destacable es que 
el equipo ruso ha confirmado su 
participación con siete corredores, 
es decir, igual que los demás equi
pos, con lo que ya puede asegurar
se que serán diez las escuadras que 
luchen por el triunfo final. No obs
tante, aún no se conocen los nom
bres de los corredores que partici
parán en dos de los equipos, el 
Cajamadrid y los rusos, precisa
mente. Así, la relación de ciclistas 
y dorsales, con la ausencia de los 
dos equipos citados, es la siguiente:

Union Cycliste Monaco: 1, Pa
tríele Laugier, que fue segundo el 
año pasado; 2, Beaune Philippe; 3,

En la asamblea general

Los seguidores del Fuensalida aceptaron 
la retirada de la Copa de Aficionados

El domingo el Fuensalida cele
bró su asamblea general de cada 
año para exponerla situación de
portiva y económica del club. 
Aparte de la rutinaria aproba
ción del presupuesto, se respira
ba, cómo no, la sorprendente re
tirada del equipo de la Copa de 
Aficionados, por el motivo de to
dos conocido. Sin embargo, nos 
confirmaba el presidente del 
club fuensalidano, Alejandro 
González, los socios aceptaron la 
decisión y comprendieron la si
tuación de los jugadores. El pri
mer capítulo que se abordó fue el 
del presupuesto, cuva cifra as
cenderá a 5.185.000 pesetas, 
mientras que el que se aprobó el 
año pasado fue de 4.230.000, es 
decir, se ha incrementado en casi 
un millón. Respecto a las pers
pectivas; en cuanto a este tema,, 
se espera unpeqtieño déficit;

Aragan Danie; 4, Bottero; 5, Geni- 
no; 6, Jean Claude Tonti; 7, Claude 
Ceccini. Director deportivo: Alonso 
Francis.

Club Ciclista Juan Zurano: 8, An
tonio Buendía; 9, Francisco Rever
te; 10, Antonio Martínez; 11, Pedro 
Padilla; 12, Francisco Padilla; 13, 
Juan Pedro Giménez; 14, Gregorio 
Martínez. El director deportivo de 
este club es Juan Zurano.

Alcobendas Lorenzana: 15, Ca
milo Figueroa; 16, Angel José Se- 
rrapio; 17, Alfonso Gutiérrez; 18, 
Manuel Jorge Domínguez; 19, Juan 
Hortelano; 20, José Luis Marín. 
Director deportivo: Antonio Va
queriza.

Velo Club Hyerous: 22, Masero;

presumiblemente inferior al del 
pasado ejercicio, que se cifró al
rededor del medio millón de pe
setas.

Dentro de la misma asamblea 
se presentó un informe sobre el 
actual plantel de jugadores, que 
son 18 por el momento, aunque 
no se descartan posibles bajas o 
nuevas incorporaciones para re
forzar el equipo en algunas de las 
líneas. Otro de los nuntos impor
tantes de la asamblea fue la fija
ción de nuevas cuotas para los 
asociados a la entidad, así como 
el precio de las entradas para la 
próxima temporada. Alejandro 
González nos informó que los 
nuevos precios, con el benepláci
to de ios asistentes, serán de 
4.500 pesetas anuales para los so
cios y de 300, 200 y 150 para las 
entradas de público en general. 
El incremento de estás cuotas 

23, Simondo Patrik; 24, Mounin 
Noel; 25, Dupont Jean; 26, Cande! 
Jean-Pierre; 27, Suilla Marc; 28, 
Angelotti. Director deportivo: Ber- 
tolino.

Los dorsales numerados del 29 
al 35, ambos inclusive, correspon
den a los corredores de Cajama
drid, cuyo director deportivo es 
Esteban Fernández.

U. C. Fuenlabrada Dormilón: 36, 
Lorenzo Ortega; 37, Pedro Pardo; 
38, Rafael Cerdá; 39, Francisco 
Sánchez; 40, Mariano Bayón Mag- 
daleno; 41, Pablo Moreno; 42, Ma
nuel Batrán. Director deportivo: 
Maximino Pérez.

G. D. Reynolds: 43, Enrique Aja; 
44, Jon Eguiarte; 45, Jabino Angoi- 

para los asociados ha sido de mil 
pesetas, ya aue el año pasado, ser 
socio del Fuensalida costaba 
3.500 pesetas.

En último lugar se planteó la 
cuestión de la retirada del equi
po de la Copa de Aficionados, en 
la que la Junta directiva hizo sa
ber a los asistentes a la asamblea 
que un 90 por 100 de los jugado
res de la plantilla superaba la 
edad de veintitrés años, con lo 
que presentarse con los jugado
res restantes en el campo del 
Santa Barbara no daría ninguna 
opción de clasificarse al equipo. 
El máximo mandatario de la en
tidad nos confirmó también que, 
aunque todavía no se había reali
zado ninguna gestión, estaba en 
mente plantear el tema de la pu
blicidad en las camisetas, lo que 
supondría una buena fuente, de 
irigresóá' báta las ardas del clúb. 

tía; 46, José Luis Jaimedena; 47, 
Jon Urien; 48, Juan José Cubillo; 
49, Eduardo González. Director 
deportivo: Eusebio Unzúe.

C. Cycliste Dloise: 50, Jean Al- 
ver; 51, Jean Louis Morales; 52, 
Yder Pascual; 53, Jordi Llorent; 
54, Claude Bonall; 55, Enri Monas
terio; 56, Emilio García.

Montexion Rocha: 57, Luis Ca
rranza; 58, Angel Serrano; 59, An
tonio Sánchez; 60, Juan Caldentey; 
61, Francisco Bernasal; 62, Anto
nio Luque; 63, Jaime Salvat. Direc
tor deportivo: Tomás Nistal.

Los dorsales numerados del 64 
al 70, ambos inclusive, correspon
den a la Federación Ciclista ae la 
Unión Soviética.

José Luis González 
no fue intervenido 
el lunes

José Luis González tiene que 
empezar a entrenar con cuidado y 
sin desesperar, porque no puede 
pensar en hacer ipso facto lo que 
podía realizar hace, por ejemplo, 
un año.

Cuando parecía seguro que el 
pasado lunes se le iba a extirpar el 
quiste del seno maxilar, la inter
vención ha quedado suspendida en 
el último momento. El médico oto- 
rrino que atiende a la figura tole
dana le dijo que su afección no le 
impedía correr y hacerlo bien y que 
solamente podía tener un proble
ma respiratorio si se resfriaba. Sal
vo esta situación, José Luis puede 
empezar a progresar tras una tem
porada en paro forzoso.

El problema ha sido, definitiva
mente, una gripe mal curada, agra
vada por tratamientos inadecua
dos, que si podían ser útiles para la 
sinusitis o la alergia no lo eran en 
absoluto para su afección.,

José Luis González está anima
da-PPtque. atisba.por. fm la luz-tras 
casi un año de oscuridad.



pág. 38 ----------------------------------------------------deportes toledo------------------------------------------------ ;-------------- ii-vm-i982

Esta es la plantilla 
del San Prudencio 
para la próxima 
temporada

Oliva, veintiún años, guardameta Luna, veintiún años, juega de defensa. Clavero, veintiún años, defensa

Cobos, dieciocho años, delantero Franchu, diecienueve años, delantero

Rober, dieciocho años, defensa
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Creció el paro 
durante 
el pasado 
mes de julio

. La Dirección Provincial de Tra
bajo tiene completados los datos 
sobre el desempleo registrado en la 
provincia durante el mes de julio. 
El balance final cabe calificarlo de 
alentador, pues aunque ha aumen
tado el desempleo, es una propor
ción mínima. El número de para
dos registrados en la provincia de 

■ Toledo en el último día de julio era 
de 16.656.

Si se compara con los datos de 
junio, en que había en Toledo 
16.369, se observa que el desem
pleo ha crecido en una cantidad 
que cabe calificarla de mínima, en 
287 personas. Este incremento, 
manifestaba ayer a YA de Toledo 
la secretaria general de la Direc
ción Provincial de Trabajo, Con- 

. cepción Gómez Fernández, carece 
de importancia en números absolu
tos. Más alentadora resulta aún la 

. cifra de parados en la provincia en 
julio de 1982, si comparamos los 
datos con el mismo mes del año 
pasado. Por aquellas fechas había 
en la provincia de Toledo 16.365 
parados; por tanto, en un año úni
camente ha aumentado el desem
pleo provincial en 291 personas.

Por sectores, el que aparece con 
más parados durante el mes pasa
do sigue siendo construcción, con 
5.615 personas, mientras que en 
1981 había 6.286. Le sigue indus
tria, con 4.335, mientras que el año 
pasado había 4.058; en este aparta
do es preciso subrayar el incremen
to incesante del paro en la indus
tria toledana, pese a ser ciertamen
te escasa en una provincia como 
Toledo, casi absolutamente agra
ria.

Continuando con el examen del 
paro por sectores, vemos cómo el 
apartado de los sin empleo anterior 
pose? 3.034 inscritos, mientras, 
que julio de 1981 había 2.868. La 
mayoría de estas personas son es
tudiantes que tras finalizar sus es
tudios no han conseguido jamás 
trabajo. En el sector de servicios 
había 2.597 inscritos cuando en 
198) el número era superior, 2.797. 
Finalmente, nos queda el sector 
Agrícola, especialmente importante 
en lá provincia. Como parados re
gistrados en las oficinas del INEM 
bey 1.075, pese a que en 1981 había 
354. La diferencia de cantidades 
no debe entenderse tanto como un 
aumento tan considerable del paro 
ue un año para otro, sino por una 
cooeienciación de los jornaleros to
ledanos, que al final .van decidien- 
^poco a poco apuntarse al paro 
en las oficinas del Instututo Nacio
nal de Empleo, aunque no vean 
unos beneficios inmediatos.

La plaza del Ayuntamiento vuelve a tener fuente

Durante medio año

Ya es seeuro: 235 empleados 
de Stanoard-Toledo, sin trabajo

Doscientos treinta y cinco trabajadores de Standard de Toledo se 
quedarán sin trabajo durante seis meses en virtud de una suspensión 
temporal de contratos que la empresa solicitó por un plazo de dos 
años y que la Administración resolvió el pasado 30 de julio como de 
seis meses solamente. En toda España el número de contratos que 
Standard va a suspender durante este medio año es de 1.344.

Los continuos problemas labo
rales de Standard están sem
brando la inquietud entre los tra
bajadores del centro de Toledo. 
Los problemas parecía que ya es
taban resueltos el pasado 7 de 
mayo, cuando la dirección de 
Standard-ITT y la representa
ción central de los trabajadores 
suscribieron unos acuerdos de 
empleo que venían a paliar el su
puesto excedente ae plantilla 
planteado por la empresa. En es
te acuerdo se recogían medidas 
de jubilación voluntaria a los cin
cuenta y ocho años e indemniza
ciones para los trabajadores que 
pidieran libremente su baja en la 
compañía. Por este procedimien
to se suponía que la empresa iba 
a ver reducida su plantilla duran
te el presente año en unos 1.500 
trabajadores.

A pesar de estos acuerdos, el 9 
de julio la dirección de Standard 
comunicó a los trabajadores que 
iba a presentar un nuevo expe
diente en el que solicitaba la sus
pensión temporal de 1.344 con
tratos de trabajo por un plazo de 
veinticuatro meses. Los trabaja
dores consideraron que esta me
dida no era negociable, por 
cuanto consideraban que seguían 
en vigor los acuerdos sobre el em

UGT ultima los preparativos 
de las próximas elecciones 
sindicales

Unión General de Trabajadores se encuentra ya preparando las eleccio
nes sindicales que se celebrarán en la provincia entre septiembre y diciem
bre próximos. YA de Toledo ha podido saber que la campaña electoral 
comenzará prácticamente con la entrada del próximo mes.

Según los datos que maneja la central socialista en la provincia de 
Toledo, hay en la actualidad 1.711 empresas, de las que 1.578 tienen en 
su plantilla entre seis y 49 trabajadores; 115, entre 50 y 250, y solamente 
18 sobrepasan los 250 empleados.

Durante el mes de julio UGT celebró algunas reuniones preparatorias 
de las elecciones sindicales en la provincia de Toledo. Así, el 4 de julio 
se reunió el comité provincial de UGT y el 18 los comités comarcales.

El eslogan que proclamará la central socialista a lo largo de la campaña 
electoral va a ser «La fuerza sindical para el cambio». El secretario 
provincial de UGT expresaba ayer a YA de Toledo que, salvo unas pocas 
empresas que habían celebrado ya la elección de sus representantes, la 
gran mayoría lo hará en los próximos meses. Como se.sabe, la periodici
dad de las elecciones sindicales es de dos años, si bien puede apuntarse 
que en mavo pasado UGT solicitó al grupo socialista en el Congreso la 
presentación ae una proposición no de ley para que los comicios sindica
les no se dearrollaran cada dos años, como marca la normativa laboral, 
sino cada tres. Al parecer, se establecieron una serie de contactos con 
otros grupos políticos, sindicales y empresariales, con contestaciones dife
rentes. Así, por ejemplo, UCD dijo no ser partidaria de la ampliación de 
los márgenes electorales; la CEOE, aunque expresó estar de acuerdo, no 
presiono para la modificación de la norma, y CC. OO. y PCE dieron la 
razón a la central socialista, pero arguyendo que del tema debería hablar
se tras las elecciones sindicales próximas. Al final no ha sido modificada 
la ley.

pleo firmados con anterioridad. 
La Dirección General de Empleo 
resolvió con fecha del 30 de julio 
la suspensión de 1.344 contratos 
de trabajo durante seis meses, de 
los cuales 235 correspondían a la 
sección de Standard en Toledo.

Ante estos hechos, la sección 
sindical de CC. OO. de esta em
presa en Toledo ha hecho público 
un comunicado en el que denun
cia contundentemente la medida, 
«método —se dice textualmen
te— que cabría valorar de noc
turnidad, como lo prueba el he
cho de dictar la resolución el 30 
de julio, cuando se conocía sobra
damente que la práctica totali
dad de los trabajadores tomába
mos nuestras vacaciones en el 
mes de agosto».

Más adelante, en el comunica
do se acusa a la Administración 
de subordinarse a los intereses de 
la multinacional ITT, «alcanzan
do la máxima cota —se dice— 
cuando en la resolución del expe
diente se deja las manos libres a 
la empresa para la designación de 
los compañeros afectados». Este 
hecho es considerado por la sec
ción sindical de CC. OO. como 
ilegal y motivo de discriminacio
nes laborales de carácter anti
constitucional.

La nueva fuente de la plaza 
del Ayuntamiento ya está 
instalada. Este ornato va a 
sustituir a la anterior que ha
bía en el lugar de tamaño más 
reducido. Esté nuevo surtidor 
de agua ha recorrido un largo 
peregrinar por diversos luga
res toledanos. Primero estuvo 
en el paseo de la Estación, 
posteriormente fue llevada al 
Cerro de los Pedos y ahora ha 
venido a descansar frente a la 
fachada principal del Ayun
tamiento de nuestra ciudad. 
Desde este momento la estéti
ca de la plaza es diferente, la 
verdad es que la nueva fuente 
se acopla perfectamente al 
emplazamiento. Esperemos 
que pronto los chorritos de 
agua comiencen a brotar de 
su interior.

Si presentan el frasco sin empezar

Los consumidores de Bexopron 
tienen derecho a recibir el dinero

«En Toledo, que nosotros sepamos, no se está vendiendo el medica
mento Bexopron como se ha publicado que está ocurriendo en Alican
te», manifestaba ayer por la mañana a YA de Toledo el director 
provincial de Sanidad en funciones.

Nuestro interlocutor se refería a 
la publicación por parte del diario 
«Informaciones» de Alicante que 
había descubierto cómo en la ciu
dad de Alicante podía comprarse 
en cualquier farmacia unidades de 
Bexopron, pese a la prohibición ex
presa por parte de la Dirección Ge
neral de Farmacia de comercializa
ción del referido producto. «Desde 
la Dirección Provincial de Sani
dad, como le manifestaba el otro 
día, cursamos rápidamente tele
gramas a los colegios profesionales 
afectados, a los distribuidores de 
medicamentos, etcétera, advirtien
do de la inmovilización del produc
to y de la necesidad de devolver las 
existencias de Bexopron a los labo
ratorios de origen. Al no tener da
tos en contra tengo que pensar que 
en todas las farmacias de la pro
vincia se ha inmovilizado el 
Bexopron y ha comenzado ya la 
devolución», exponía a YA el direc
tor Provincial de Sanidad.

Añadía, además, qüe ha enviado

Los hoteles toledanos 
están consiguiendo 
llenos en agosto

Los turistas ya han llegado a Toledo. Con el inicio del mes de agosto 
las recepciones de los hoteles han comenzado a rellenar fichas y 
repartir llaves. En la primera semana de este mes varios estableci
mientos hoteleros de nuestra ciudad han conseguido completar su capa
cidad al 100 por 100 en varias ocasiones. Si esta tónica continúa, los 
empresarios habrán salvado en parte la crisis que durante el pasado 
mes de julio hizo pensar que este año los visitantes a nuestra ciudad
iban a ser escasos.

La mayoría de los hoteleros de 
nuestra ciudad están de acuerdo en 
afirmar que la crisis sufrida duran
te el mes pasado, con ocupaciones 
entre un 60 y 70 por 100 de las 
plazas, se deben en parte a los 
Mundiales de Fútbol. Tímidamen
te, alguno de ellos nos ha apuntado 
la realidad de la crisis económica 
que asola muchos bolsillos, pero 

t mientras tanto bueno está culpar a 
los campeonatos de fútbol, que es
tán siendo el paño de lágrimas de 
muchos españoles para justificar 
más de un fracaso.

Sin embargo, desde hace unos 
días, en nuestras calles se pueden 
apreciar bastantes grupos ae visi
tantes y eso ha llevado a que en la 
gran mayaría de los hoteles el 100 
por 100 de ocupación se esté repi
tiendo con bastante frecuencia en 
estos primeros días del mes de 
agosto. ,

Siguiendo con esta información 
sobre la ocupación hotelera en 
nuestra ciudad, también hemos 
preguntado en estos establecimien
tos sobre si se están recibiendo ya 
reservas de plazas de cara a la pró
xima venida del Papa a Toledo. 
Por el momento, estas reservas no 
se están produciendo. En el hotel 

FUERZA NUEVA
inaugurará el próximo día 14, con motivo de la feria de 
Toledo, su caseta, instalada en el paseo de Merchán, a 
las nueve de la noche.

A esta inauguración asistirá el secretario nacional de 
FUERZA NUEVA,

RICARDO ALBA
Quedan invitados a este acto todos los simpatizantes 

y militantes de FN, así como los amigos personales de

RICARDO ALBA

una circular especial, posterior a la 
que decía más arriba, en la que se 
señala que también pueden entre
garse las unidades de Bexopron en 
la propia Dirección Provincial de 
Sanidad si le viene mejor que a las 
oficinas de farmacia.

También nos aseguró que todo 
enfermo que disponga de frascos 
sin empezar del referido antirreu- 
mático está en su derecho a recibir 
el dinero que le costó el frasco, 
siempre y cuando no esté empeza
do. En la farmacia donde lo com
prara le devolverán, según el direc
tor provincial, lo que en su día le 
costó.

En una rápida encuesta realiza
da por YA de Toledo se nos asegu
ró en las farmacias que no expen
dían el medicamento, cosa que por 
otro lado no podrían haber hecho 
porque desde la aparición de las 
informaciones sobre los supuestos 
efectos nocivos del Bexopron nadie 
lo había pedido.

Carlos V nos manifestaron que 
ellos tenían ya varias reservas de 
grupos para el mes de octubre.

Por su parte, la opinión genera
lizada de la gran mayoría de hote
leros es que el hecho de que Juan 
Pablo II únicamente vaya a estar 
en nuestra ciudad durante unas 
horas no va a influir para nada en 
el mayor o menor número de reser
vas de habitaciones en los hoteles, 
pues consideran que la mayoría de 
personas que vengan a saludar al 
Papa se marcharán a sus lugares 
de origen en el mismo día. Igual
mente los hoteles pequeños consi
deran que ellos serán los que me
nos se beneficiarán de estas llega
das de visitantes, pues la mayoría 
de los viajes organizados que se 
realicen por medio de agencias y 
decidan nacer noche en Toledo se 
marcharán hacia los establecimien
tos más grandes, que son los qúe 
generalmente trabajan con los ser
vicios programados de viajes.

De momento, mientras se espe
ran estas reservas de plazas hotele
ras para el viaje del Papa, la ocu
pación hotelera en Toledo ha vuel
to a ser la normal del verano.
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La Feria Industrial 
Agrícola y Ganadera 
ya tiene presupuesto

El pasado martes, a las seis de la tarde, con el alcalde visiblemente 
enojado por una pregunta de YA de Toledo, terminó la rueda de prensa 
que el primer mandatario municipal había concertado en las oficinas del 
recinto del Mercado Nacional de Ganados, con el motivo de presentar la 
Feria Industrial Agrícola y Ganadera.

Declaraciones de un concejal toledano a Radio Nacional

«Si el Ayuntamiento mantiene 
su postura sobre Gamonal no descartamos 
tomar medidas no tan legales»

La pregunta en cuestión fue la 
de apuntar al alcalde que si esta 
feria podría ser un escaparate que 
tapara los problemas que poseen 
ciertas zonas de la ciudad. A lo que 
la primera autoridad municipal 
contestó que la FIAGA no era nin
gún escaparate, sino una gran em
presa que moverá las dos terceras 
partes de la economía provincial. 
Inmediatamente después de dar la 
contestación el alcalde talaverano 
apuntó que no era sitio para hacer 
esa pregunta y llegó a decir que 
tuviésemos «cuidado con adulterar 
la información, pues aquí hay gente 
que ha grabado la rueda de prensa».

La rueda de prensa comenzó con 
unas explicaciones por parte del al
calde de por qué el Ayuntamiento 
ha decidido organizar esta feria de 
San Mateo. Expuso las condiciones 
geográficas de Talavera, a la cual el 
alcalde denominó «corazón de Es
paña», y de los beneficios que la 
FIAGA aportará a esta amplia co
marca agrícola y ganadera.

El presupuesto de esta faria será 
de 4.825.000 pesetas, habiendo na
cido con la intención de incremen
tar el intercambio agrícola, ganade
ro y forestal, además de dar a cono
cer Talavera, formalizar y promo
ver las relaciones entre los pueblos 
y conocer los avances en el sector 
ganadero e industrial.

Según apreciaciones del alcalde 
de nuestra ciudad el marco donde 
se desarrollará la FIAGA es idóneo, 
•pues tanto el recinto del mercado 

¿Cómo se llaman los naturales 
de El Gamonal?

Con motivo del «pleito» que sostienen los vecinos de El Gamonal con su 
Ayuntamiento, que por ahora sigue siéndolo el de Talavera de la Reina, la 
prensa diaria y periódica se ha ocupado de la vidriosa cuestión.

Vaya por delante mi simpatía por el lugar de El Gamonal, sea o no 
municipio independiente de Talavera, consiga o no serlo de nuevo, como lo 
fuera desde el lejano siglo XVI. Pero ahora quisiera ocuparme del nombre 
que en la prensa leo que le dan a sus vecinos, llamándoles gamoninos. Y 
yo pregunto: ¿De dónde sale ese gamoninos? Cuando, siguiendo las reglas 
al uso, debían llamarse gamonelenses o, también, aunque ya menos puro, 
gamonenses, pero la verdad, y perdonéseme la ignorancia, no veo de dónde 
puede salir de gamonal ese gamoninos. Extremando el argumento se 
podría llegar de gamonal a «gamonital» y de ahí a gamonitanos, pero 
núnca, creo yo,* a gamoninos.

Por ejemplo: A los de Las Herencias se les llama herencianos y, por 
corrupción, serencianos (pero esto ya es un disparate); a los de Alcaudete, 
alcaudetanos, también forzando la cosa se les podría llamar alcaudetenses; 
ajos de mi pueblo nos llaman belviseños y con menos propiedad belvisa- 
nós; a los de Oropesa se les llama oropesanos, y si lo queremos en erudito 
diríamos orospedenses (de Oróspeda); a los de Talavera los decimos talave- 
ranos, o, como quisiera Almiro Robledo de Agüero, talabricenses. Estoy 
poniendo ejemplos de la tierra, de nuestra región. Los de Navalcán serán 
navalqueños; los de Lucillos, lucillenses, etcétera. Pero nunca se nos ocu
rriría, pongo por caso, llamar a los de Alcaudete alcaudetinos, y así, 
oropesinos, belvisinos, navalquinos...

¿De dónde ha salido ese diminutivo «ino», propio de la zona extremeña 
de Plasencia? Aunque mal, estaría mejor decir gamonalinos, aunque lo 
correcto, repito, es gamonalenses.

Se me dirá, ya lo sé, que el idioma es algo vivo, que se transforma a 
diario, que es uno de los aspectos más vitales del diario vivir; pero ésto no 
nos permite inventar palabras o poner a capricho las terminaciones, que 
para eso está la respetable y respetada Real Academia Española de la 
Lengua, que «fija, brilla y da esplendor» al idioma, a nuestro querido y 
hermoso idioma español. Dejemos a ella que decida, consúltesela en todo 
caso y sometámonos a su sabio dictamen.

Fernando JIMENEZ DE GREGORIO

como la Casa Municipal de la Cul
tura y la nave de frutas reúnen las 
características necesarias».

Esta Feria Industrial Agrícola y 
Ganadera constará de exposiciones 
industriales, de ganado selecto, 
conferencias, proyecciones, mesas 
redondas y exhibiciones de monta. 
Se espera que visiten la FIAGA un 
número aproximado de treinta y 
cinco mil personas y se han cursado 
invitaciones a 600 empresas del ra
mo, de las cuales 60 ya han comuni
cado su asistencia.

El Ayuntamiento ha programado 
horario de mañana y tarde para vi
sitar esta feria, aunque solamente 
estará abierta al público por las tar
des, pues el horario matinal será 
para invitados y profesionales del 
sector.

El alcalde dijo que no le parecía 
excesivo el presupuesto que se ha
bía confeccionado para estos actos, 
ya que la última feria que se celebró 
en nuestra ciudad fue en el año 76 
y se tenía un presupuesto de 
900.000 pesetas.

Comentó que no le importaba 
sufrir por unos días las incomodi
dades de tráfico, «pues esto es sín
toma de una ciudad que vive». Y 
con las palabras que explicaban la 
vitalidad qua dará la FIAGA a cier
tas zonas de la ciudad y lo expresa
do al comienzo de este artículo ter
minó esta rueda de prensa concer
tada a una hora excesivamente ca
lurosa, para cuerpos y ánimos.

El pasado domingo, día 9 de agosto, salió en las 
ondas de Radio Nacional el tema de la segregación de 
Gamonal. Francisco Bernardo, presidente de la Comi
sión Gestora y como portavoz de ella, fue el encargado 
de explicar el porqué de esta segregación y cómo se 
está desarrollando hasta ahora. Dicho sea de paso, no 
gusta en Gamonal la postura que ha tomado y que

parece piensa mantener el partido que ostenta el poder 
en el Ayuntamiento de Talavera. Comentó el señtf 
Bernardo que utilizarán todas las medidas legales, poM 
3ue si no conseguían nada les obligaría a tomar mestl- 

as no tan legales y que a ellos no les gustaban, jmM 
que no tendrían más remedio, porque sería la umc* 
salida que les dejarían.

Según parece estas últimas me
didas las tomarían no en caso de 
que no consiguiesen las segregacio
nes, porque los gamoninos acepta
ran el dictamen o decisión que de
cida el Consejo de Ministros, sino 
que se tomarían si el expediente no 
sale del Ayuntamiento para seguir 
su curso que según piensa la gesto
ra, confirmado en el Gobierno Civil 
de Toledo, debe seguir ese expe
diente, como cualquier otro. Lo 
que uno no llega a comprender es 
cómo el Ayuntamiento, según pa
rece, no haga lo que está escrito en 
las leyes, y digo según parece por

Incendio provocado en la finca «El Alto»
Los bomberos tuvieron actividad toda la madrugada del miércoles

La madrugada de ayer fue para los miembros del 
Servicio Municipal de Bomberos de nuestra ciudad una 
«noche loca», ya que entre las dos y media y las seis de 
la madrugada la actividad fue incesante, sin darles el 
menor respiro. El primer suceso que requirió de su 
actuación fue el incendio de un camión estacionado en

El vehículo era el camión matrí
cula TO-0375-A, propiedad de Fe
lipe Cano Márquez, que no encon
traba estacionamiento en la men
cionada calle de Almanzor, presu
miblemente, según pudo confirmar 
este diario en fuentes municipales, 
infringiendo la norma dictada en el 
edicto de la Alcaldía, que prohíbe 
el estacionamiento de vehículos 
cargados con material de alta com
bustibilidad en el casco urbano de 
la ciudad. Afortunadamente no hu

que cualquiera sabe quién tiene ra
zón, si cada uno entiende la ley de 
una manera; ante esto eché una 
ojeada a un libro sobre la ley de 
régimen local y vi un artículo que 
decía más o menos —por si aca
so— aue en casos de segregación 
debe decidir el Consejo de Minis
tros y, partiendo de esta, base,, no 
hace falta interpretar más artícu
los, porque si son los ministros lo 
que deben decidir, está claro que 
ese expediente debe llegar a ellos, 
porque si no llega, ya me contarán 
cómo van a decidir el acuerdo que 
adopte favorable o desfavorable

ía calle Almanzor, cargado de pacas de paja, céj> 
combustibilidad hizo que los bomberos, a pesar de a 
trabajo, no pudieran impedir que tanto el vehieíb 
como la carga quedaran completamente calcinado*, 
superando las pérdidas ocasionadas por las llamas W 
cuatro* millones de pesetas.

«El Alto», en las inmediaciones dd 
Cerro Negro, y necesitó de más de 
una hora de intenso trabajo pa» 
ser sofocado. Ardieron tres hectá
reas de pasto, y el hecho de que « 
incendio tuviese tres focos diferen
tes y muy separados entre sí hace 
sospechar claramente a los efo 
vos del Servicio de Bomberos-?® 
se trata de un incendio provocada 
el primero de esta índole que * 
declara en Talavera este año.

bo que lamentar más pérdidas que 
las materiales señaladas y en estos 
momentos no se puede determinar 
si el incendio fue o no provocado.

El que sí fue provocado fue el 
segundo incendio, declarado en la 
madrugada del martes, al que acu
dieron para sofocarlo los miembros 
del Servicio Municipal de Bombe
ros sobre las cinco y cuarto de la 
mañana, nada más volver del servi
cio anterior. Se declaró en la finca 

mente es otro cantar. Y si este artí
culo dice esto, debería dejarse ja 
en paz a esos famosos dos tercios, 
porque lo tienen todos atragantada 
ahí.

Me imagino que mi solución na 
será válida, porque hay personas 
más capacitadas para interpretar 
las leyes y seguramente, y todavía 
más importante, es que se va a ha
cer lo que ellos digan, pero én fin, 
es mi opinión y por lo menos pata 
mí cuenta. ' 7

Carlos GOMEZ

Nos han contado... . Esta noche, en el cine, 
del Prado, cine-club 

... que las vacaciones estivales, aunque sa
gradas para muchas personas, no deberían 
esgrimirse como justificante para posponer la 
discusión de temas tan importantes como es 
la negociaci0q.de un convenio colectivo. Esto 
mismo es lo que piensan los trabajadores del 
comercio de Toledo, que han visto cortadas 
las negociaciones, que tan duras están siendo, 
porque la parte empresarial ha decidido apla
zarlas hasta septiembre, por vacaciones. Los 
trabajadores arguyen contra esta postura el 
hecho de que su asesor jurídico también ha 
tomado vacaciones y, como es lógico, se han 
dotado de un sustituto que les asesore. Ante 
estos hechos, los trabajadores del comercio 
mantuvieron una reunión ayer por la noche, 
en la que aún no podemos dar cuenta, pero en 
la que iba a decidirse si esperaban hasta sep
tiembre o convocaban a la parte empresarial. 
También había una tercera opción: aceptar o 
no la propuesta de los empresarios. Espera

mos que si las negociaciones signen congela
das sirvan al menos las vacaciones para refes- 
car las ideas y dar una salida al convenio.

... que al parecer siguen los problemas para 
la Asociación de Vecinos de Patrocinio. Una 
asociación de las más conflictivas entre las 
existentes en Talavera. Según diversas fuen
tes políticas de nuestra ciudad, y aunque los 
hechos no han sido confirmados por el propio 
afectado, el alcalde se habría negado a recibir 
en su despacho a los miembros de la Junta 
directiva de la asociación mientras entre los 
mismos estuviera cierta persona que ostenta 
un alto cargo dentro de la misma. Si esto 
fuera así, y se nos ha asegurado que lo es, nos 
Íiarece incongruente que se siga manteniendo 
a política del veto para obtener votos.

... que el Ayuntamiento de Mejorada, entre 
las últimas adquisiciones realizadas, cuenta 
ya con un libro de honor que ha tenido el 
«ídem» de abrir e inaugurar su propio alcalde,

José Antonio Carchenilla. Para la ocasión, el 
señor Carchenilla escogió las siguientes pala
bras: «Enfrentado a la necesidad dé abrir este 
libro de honor en mi condición de alcalde- 
presidente del Ayuntamiento, lo hago para 
consignar mis más sincerísimos deseos de que 
sean muchos los hombres eminentes que es
tampen sus firmas en él, bien para correspon
der de alguna forma a homenajes recibidos en 
cuanto que insignes valedores de esta villa de 
Mejorada o bien simplemente para exaltar 
valores señeros de nuestra gentes, honra y 
prez de la castellanía, que es lo mismo que 
decir de la españolidad, puesto que España 
no puede entenderse sin Castilla, ni Castilla 
sin España.» Palabras sentidas las del señor 
alcalde, que a buen seguro pensará reinaugu
rar el libro con la firma de ilustres invitados 
que tienen previsto desplazarse a Mejorada 
próximamente.

«El Decamerón», 
de Passolini, ’ 
pero menos

Alberto Grimaldi, como 
y Pier Paolo Passolini, como 
tuvieron la ocurrencia a 
la década pasada, mientras se rtw»_ 
«El Decamerón», de realizar una t® 
gía a la que llamaron «de la 
en la que, aparte de la película»®* 
cionada, se incluyeron «Los cue , 
de Canterbury» y «Las mil y uML. 
ches». Esta noche, en el cine def,. 
do, los cinéfilos talaveranos 
la oportunidad de ver «El 
rón», quizá el filme con menos P lt 
tensiones y el peor realizado 
trilogía, aunque, por- .8UP*¿^Laac 
servando el suficiente íntercf-S/p : 

; tivo como para no ser dcagch»^'

negociaci0q.de
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Posible instalación 
eléctrica en Quero

La Dirección Provincial de In
dustria y Energía ha sometido a 
información pública la petición de 
autorización administrativa, nece
saria para la instalación y declara
ción, en concepto de utilidad pú
blica, de una nueva línea de media 
tensión para la localidad de Quero. 
Esta petición ha sido formulada 
por la Compañía Hidroeléctrica 
Española con la finalidad de mejo
rar la distribución de la media ten
sión para esta localidad, para lo 
que se emplearán cables subterrá
neos. Los materiales que se utili
cen para las obras de instalación 
han de ser españoles y el presu
puesto con que se cuenta para ello 
es de 3.382.653 pesetas. El proyec
to de las obras para la instalación 
estará expuesto al público en las 
oficinas ae la Delegación Provin
cial del Ministerio de Industria y 
Energía, durante quince días, debi
do a las posibles reclamaciones que 
los interesados puedan presentar 
Contra el mismo.

Fijado el presupuesto de 
Pueblanueva en 20 millones

El Ayuntamiento de esta locali
dad toledana ha sometido a infor
mación pública que el plazo de ex
posición al público del presupuesto 
ordinario de esta localidad valede
ro para el ejercicio de 1982 ha que
dado fijado en la cantidad cifrada 
anteriormente al no haberse 
producido ninguna reclamación en 
contra del mismo.

Relación de contribuciones 
especiales que se aplicarán en 
¡Fuensalida

El Ayuntamiento de esta locali
dad, con motivo de las obras de 
pavimentación de las calles de la 
población, acordó imponer a los 
vecinos las contribuciones especia
les correspondientes. Una vez ter
minado el plazo de exposición pú
blica de la relación de contribucio- 
•nes a aplicar, el Ayuntamiento ha 
sometido, a información pública 
„que, según esta relación, deberán 
contribuir todas aquellas fincas 
que den frente a alguna de las ca
lles por pavimentar y la contribu
ción sera de un 70 por 100 en pro
porción directa con los metros de 
tachada lineales, y el 30 por 100 
restante, en proporción a los me
tros cuadrados ae superficie.

Torrijos________________________________

El alcalde considera que el caso 
de la discoteca madrileña 
esconde un fondo político
Los empleados de Agua Loca se encerraron ayer en 
huelga de hambre

TORRIJOS
(Servicio especial)

, Santiago Longobardo, alcalde de la localidad de Torrijos, se ha visto 
últimamente solicitado por los diferentes medios de comunicación del 
país debido a un turbio asunto relacionado con la apertura de la 
discoteca Agua Loca en Madrid. En el día de ayer, los empleados de 
esta discoteca se pusieron en 'huelga de hambre, encerrados en los 
locales de esta sala de fiestas, situada en la madrileña calle de Arturo 
Soria.

En este asunto se han vertido acusaciones muy graves contra uno 
de los empleados de la discóteca, como presunto autor de un intento 
de soborno a un funcionario de la administración municipal de la 
capital de España, en el que el alcalde de Torrijos se ha visto involu
crado, ya que la mencionada discoteca también es de su propiedad.

Para conocer algunos detalles de este asunto, que ha trascendido a 
las páginas de diferentes medios de comunicación de alcance nacional, 
en la mañana de ayer nos pusimos en contacto con Santiago Longo- 
bardo. En el curso de esta conversación, el señor Longobardo nos 
manifestó que, efectivamente, la discoteca se había puesto en funcio
namiento con la licencia provisional, pero que en este sentido se 
encuentran abiertos muchos locales de la capital a esperas de consee- 
guir el permiso definitivo.

«En el fondo —nos ha manifestado—, yo creo que se trata de una 
maniobra política del PSOE de cara a involucrarme a mí, como 
primera autoridad municipal de un pueblo, por mi pertenencia a

Según nos manifestó, el asunto comenzó hace ya varias semanas, 
cuando se clausuró la mencionada discoteca por carecer de la licencia 
definitiva de apertura; desde ese momento, los propietarios tuvieron 
contactos con concejales del Ayuntamiento madrileño y funcionarios 
para conseguir los trámites que les faltaban para poder abrirla. En 
uno de estos contactos fue cuando se acusó a Carlos Capdevilla como 
presunto autor de un delito de intento de soborno con un millón de 
pesetas como cantidad para conseguir la licencia de apertura.

, A raíz de la publicación en «Diario 16» de una información en la que 
se decía que se estaba a la busca y captura de este individuo, el tal 
Carlos Capdevilla se presentó en la comisaría correspondiente de 
Madrid y en los juzgados para aclarar su situación, en donde le 
manifestaron que de momento no había ninguna orden de detención 
contra él.

Mientras, los propietarios de Agua Loca tuvieron contactos con los 
concejales y funcionarios madrileños, consiguiendo una autorización 
para abrir el local de ocho a doce de la noche, y para que se cumpliese, 
según nos ha manifestado el alcalde de Torrijos, se envió a la Policía 
Municipal de Madrid, que allí ha estado para controlar el cumpli
miento de esta orden.

Ante este hecho, los dueños de la discoteca controlaron la caja que 
hacían con este horario y vieron que no superaba las 5.000 pesetas, con 
lo que no se podía hacer frente a los gastos del local y los salarios de 
los 30 empleados que tiene la sala de fiestas. Ante estos hechos, los 
empleados se encerraron en el día de ayer con la finalidad de conse
guir que se concedan todos los permisos necesarios y puedan conservar 
su puesto de trabajo. Igualmente, en el día de hoy, Santiago Longobar
do será recibido por el alcalde de Madrid para tratar ae arrojar luz 
sobre este asunto y conseguir que Agua Loca se abra definitivamente. 
El torrijeño es propietario también del complejo Jade, ubicado en 
Torrijos, y de una fabrica de cartón, pese a-lo cual ha querido extender 
sus negocios hasta Madrid.

VALMOJADO______________________________

Patrocinado por la Dirección Genera! de Cultura

El festival benéfico, 
todo un éxito

Agrupación Musical Valmojado, que actuó en el festival benéfico

VALMOJADO
Jesús Rodríguez García.
Desde hace unos años se viene 

observando en la techumbre y más 
concretamente en la linterna inte
rior de la cúpula de la iglesia pa
rroquial, así como el desprendi
miento de algunas pizarras que la 
cubren, rompiendo la estétic del 
recio edificio. Pero se hace necesa
rio urgentes reparaciones para evi
tar males mayores.

Gracias a la gran actividad del 
actual párraco, Luis Salvador, se 
inició hace unos meses una campa
ña de concienciación y movibiza- 
ción a nivel parroquial, denomina
da «Operación cúpula», con el fin 
de obtener donativos para efectuar 
las obras precisas en el templo, de
bido a que la parroquia en sí nq 
dispone de medios económicos su
ficientes para lograrlo.

Así, aprovechando las pasadas 
fiestas patronales, se realizó un 
festival benéfico-musical, patroci
nado por la Dirección Provincial 
de Cultura y organizado por el 
Ayuntamiento y parroquia, que ha 
tenido un éxito sin precedentes y

al que asistieron unas novecientas 
personas, que llenaban casi al com
pleto el coso taurino. En el han 
participado los tres organismos 
musicales de esta localidad, a sa
ber: Agrupación Musical, coral pa
rroquial y grupo Altiplano.

Intervino en primer lugar la 
Agrupación Musical, dirigida por 
el maestro Eugenio Rodríguez, que 
deleitó a la concurrencia con paso- 
dobles tan famosos como «Pepita 
Creus», «Churumbelerías», «Gloria 
al Pueblo», «En er mundo» y otras 
más. Seguidamente actuó la coral 
parroquial, dirigida por el maestro 
Vidal, con un variado potpurrí de 
canciones regionales de España. 
En último lugar, la actuación co
rrió a cargo del gnrpo Altiplano, 
formado por cinco jóvenes locales, 
autodidactas, que interpretaron 
música «folk» suramericana y a los 
que auguramos éxitos venideros.

Esperemos que este tipo de fes
tivales benéficos-musicales se repi
tan en años sucesivos, porque en 
ellos se advierte el interés por la 
cultura de todo un pueblp como 
Valmojado.

-—Toledo, hoy
EXPOSICIONES
• Santo Domingo el Antiguo (plaza 
de Santa Leocadia, 1).— Museo 
conventual. Laborables, de 11 a 
13,30 y de 16 a 19 horas. ,

' • Calerías Selección (Puerta Llana, 
14).— Exposición de pintura de 
Guerrera Malagón e hijos, Enrique 

■ Vera y Rodríguez Andrade. Labora
bles, de 10 a 14 y de 16 a 20 horas. 
•Sala de exposiciones del palacio de 
■raensalida (plaza Conde).— Pintu- 

< ras de reciente ingreso en el Museo 
de Santa Cruz. Laborables y festi
vo», de 10 a 14 y de 15,30 a 18,30 
horas,
ALCAUDETE DE LA JARA

??•»*••> de actos del Ayuntamiento.— 
í,«aposición del III Certamen de Pin
' tura. De 11 a 14 horas.
‘NOVES

alas 2230:
•Proyección de la película «Aterriza 
como puedas*.
AlfAUDETE DE LA JARA 
A LAS 11:
•Ayuntamiento.— Exposición del 
■^Certamen de Pintura Virgen de

* LAS 20:
<•1 “bre pintura, con la con
clusión y presentación de las obras 
gjunemorativas de El Greco y Ve

A LAS 21:
¡¿■“Po de Deportes María Dolores 
SM»L— Final del ni Torneo de 
J^M-Sala y del II de los Juegos

^Horario de trenes 
6,22 (A), 6,50 (P), 

<A) 910 (P), 10,20 (A), 11,55 
mV?#5,<A). 14,02 (P), 14,25 (A), 

17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
W. 20,36 (P), 22,00 (A).

7,25 (P), 8.11 (A), 
71? (A), 1000 (A), 12,16 (A), 14,10 
nViá6 W-3» (A), 17,30 (A), 
I6®® (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
3?l,00(A).

Horario 
del Toledo 

monumental
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y
I de 15,30 a 19.
i —Casa Museo de El Greco.— 
! De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.—

De 10 a 14 y de 15,30 a 18. _
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

Teléfonos útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091. >
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57. 
Guardia Civil: 22 59 00. 
Ambulancias Finisterre: 22 37 73. 
Ambulancias S. Social: 22 55 00. 
Ambulancias. Cruz Roja: 22 29 00. 
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

.223641.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00. 
Hidroeléctrica: 22 34 45.

agenda provincial toledana

Tiempo 
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER FACILITADOS POR EL OB

SERVATORIO
Temperatura máxima: 36 grados, 

a las 17 horas. Temperatura míni
ma: 20,2 grados, a las 8 horas. Tem
peratura a las 14 horas: 30,9 grados. 
Humedad relativa del aire: 47 por 
100. Presión atmosférica del aire: 
721,6 milímetros. El cielo ha perma
necido despejado durante el día de 
hoy con vientos de componente Es
te.

DATOS ASTRONOMICOS
El sol sale a las 7,23 y se pone a 

las 21,18. Crepúsculo, 29 minutos. 
La luna sale a las 0,52 y se pone a 
las 14,56. Fase lunar: cuarto men
guante;

Farmacias—^.
TOLEDO

Joaquín Bausa Alcalde.— Zoco- 
dover. 6 (hasta las diez). '

Marina Kress Voltx.— Calle Bri- 
ve, 4 (toda la noche).

TALAVERA
María Teresa Hevia García.—

Prado, 9. Teléfono 801442 (farmacia

Batano: 221121 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos:

2214 01.Taxis (cuesta del Alcázar):
22 2396.

Taxis (ambulatorio): 2216 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

, Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: -22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.

 Cartelera
. —43ne Imperio.— (Custa del 
Aguila, 7. Teléfono 221623.) A las 
18» 20,15 y 22,30 horas: «Al este de 
Java». Todos los públicos.

Teatro De Rojas.— (Plaza Ma
yor, 4. Teléfono 223970.) Cerrado 
por descanso del personal.

Horarios _ 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9,13,15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables). .

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30;
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13,
15,30, 16;30 (festivos).

Toledo-Talavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos). ‘

T alavera-Toledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos). '

Talavera-Madrid

5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 
14, 17, 19,30.

___ Nacimientos,___  
matrimonios
y defunciones

TOLEDO .
Nacimientos: Celia, hija de Anto

nio Mora y Ana María Ortiz; Fran
cisco Javier, hijo de Santiago Gonzá
lez y María Victoria de la Cruz; Bea
triz, hija de Antonio Gómez y Eve- 
rilda Villarrubia; Noelia, hija de 
Pedro Velasco y María de la Azuce
na García; Angel, hijo de Carlos He- 
redia y Tránsito Torres; David, hijo 
de Adriano Manzano y Antonia Ló
pez; Santiago, hijo de Santiago 
Arroyo y Mana del Pilar Cano; Au
rora María, hija de Francisco Alonso 
y María Luisa Lanzarote; Iván, hijo 
de Aurelio Benito y Juana Bueno; 
José Manuel, hijo de Gerardo Galle
go y Sacramento Gallego.

Matrimonios: Vicente Borrejón 
Sánchez y Elvira Moreno Fernán
dez; Francisco Aldaravi Fernández y 
María del Carmen Sánchez Justo.

Defanciones:Don Francisco Rué 
Arbórea, de 84 años; doña Elisa 
Martín Lorente, de 81 años.

Cupón pro ciegos
Número premiado ayer

966
^<9 de Toledo

Delegado y redactor-j'efe, 
Enrique Monsálve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58,62.

En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, telefono 
806216. Administración, 
teléfono 801887.
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^Escalona-----------------

Exito del grupo 
Chaparral, de 
los Navalmorales

Interpretó «La guapa», 
de J. María Granada

ESCALONA
Isidro Rodríguez Maqueda

Muy buena la representación 
de la obra «La guapa», de José 
María Granada y Téllez Moreno, 
a cargo del grupo Chaparral, de 
los Navalmorales.

Unas doscientas personas se 
(dieron cita en la disco-terraza 
Mirador para presenciar la terce
ra jornada de este I Festival de 
Teatro de Aficionados que se es
tá celebrando en Escalona. El 
público se divirtió de lo lindo. 
Una obra cómica, de un humor 
bueno y bien seleccionado. Du
rante las dos horas y media que 
duró la representación, todo ese 
tiempo fue una continua carcaja
da, ya que la obra era graciosa al 
máximo.

En todo momento los actores 
demostraron ser algo más que 
unos aprendices o aficionados de 
teatro. Su actuación fue sencilla
mente genial. Pero varios de 
ellos estuvieron sensacionales. 
Supieron buscar la sonrisa y la 
carcajada en el público y lo con
siguieron en toao momento.

También el tema de la obra 
gustó: los toros, con todas sus 
historietas y sus personajes. No 
podía faltar el lío de las parejas 
cambiadas, que al final quedan 
bien emparejados y como todos 
querían. Al finalizar, el público, 
puesto en pie, aplaudió con ga
nas y largamente a este grupo 
Chaparral, que tuvo una brillan
te actuación.

Consuegra______________________________

Creciente problema 
al escasear
la moneda fraccionaria
CONSUEGRA. F. Domínguez Tendero

El ambiente veraniego, con la afluencia de nativos que vuelven a sus lares 
para disfrutar aquí de sus, vacaciones, pues han comprobado que también se 
puede disfrutar de un cómodo descanso al resguardo del Calderico; ese 
mismo ambiente y sus influencias nos hacen sopesar y contrastar costum
bres y modos que tal vez ese foráneo-nativo nos hace ver y apreciar. 
Costumbres otrora desaparecidas tiempo ha.

Ya hacía decenas de años que no oíamos «vocear los churros» por las 
calles. Un mayor consumo en estas vacaciones y también una más apreciada 
competencia está haciendo que como aves madrugadoras un buen número 
de mocetes recorran en bicicletas las calles de Consuegra llevando adosadas 
en el «porta» unas grandes cestas de «churros calentitos». La voz de «El 
churrero...» se oye bien temprano ahora, en cada esquina, ofreciendo la 
mercancía. Un medio también para estos jovenzuelos de hacer un ingreso 
familiar ante otras aspiraciones de ganar unas pesetas en un puesto de 
trabajo cada día más difícil. Por cierto, esa competencia ha dado lugar a 
que los «recortados» churros de estos años crezcan, en beneficio de los 
consumidores. Viejas familias churreras han vuelto a meter las manos en 
la masa y los churros han vuelto a ser un buen complemento, con el café 
con leche, en los desayunos consaburenses.

Pero de la misma manera que han vuelto los churreros ambulantes, ha 
desaparecido la «calderilla», la moneda metálica fraccionada. Yo diría que 
totalmente. Aquí, en Consuegra, donde si no hay alguien que demuestre lo 
contrario fue donde tuvo su origen el nominativo de «calderilla», pues es 
versión, si no consagrada, al menos sí admitida, que fue del metal de las 
minas de estos cerros y parajes: «Calderina», «calderico», «calderín», de 
donde tomó nominación el medio comercial metálico que se utilizó primera
mente en el manejo adquisitivo de los productos.

La impresión de esta momentánea y radical desaparición de tal moneda 
en comercios, bares, etc., parece estriba en la reaparición y utilización, 
nuevamente, de determinadas máquinas «tragaperras». Sobre todo monedas 
de 50, 25 y hasta de 5 pesetas no se ve una para el cambio. Pero aparte de 
esta circunstancia, puede también que estando a un mes vista la petición 
popular de la Mayordomía para las fiestas patronales, con la tradicional 
«galera del Cristo», hace que en las familias, y sobre todo las amas de casa, 
vayan guardando, sin dejarla circular, cuanta moneda llega a sus manos 
para los días de la petición, y entregarlas, pieza a pieza, a los cientos de 
voluntarios «pedigüeños» que con el fin de recaudar fondos para dichas 
fiestas acompañarán durante dos días este año, el 3 y 4 de septiembre, al 
mayordomo.

Lo cierto y verdad es que esto de la «calderilla» se ha convertido en todo 
un problema que si no es para que sobre él deliberen las Cortes, tampoco 
es nimio a escala local, pues las familias y las amas de casa' en sus compras 
no sueltan una sola moneda, y si las máquinas «se tragan» las que andan 
sueltas pronto se creará un colapso en el medio adquisitivo de difícil 
solución; salvo una «inyección» de metálico de entidades bancarias superio
res, porque las sucursales de Consuegra están igualmente sin cambio metáli
co; o salvo que se implante, al menos para este mes de agosto, el sistema 
del «vale por...», canjeable, pero en este caso también con la limitación del 
establecimiento expendedor.

________ Recas________________________________ _

Homenaje a Elicia García 
al cumplir cien años
RECAS ----------------------------------------------—-
Servicio especial

En esta localidad toledana, 
hoy tiene lugar un acontecimien
to poco frecuente en los pueblos 
de nuestra provincia. Se trata del 
cariñoso homenaje que los veci
nos de Recas rinden a su paisana 
Elicia García, al cumplir cien 
años de edad. Al ser la primera y 
la única centenaria del pueblo, 
sobre las ocho de la tarde se ofi
ciará una misa, seguida de un 
acto, en el que se le hará entrega 
de obsequios por parte de los 
asistentes.

Si llegar a cien años ya es una 
proeza, lo es más llegar conser
vando la lucidez mental y con los 
sentidos aún útiles. Esto es pre
cisamente lo que le ocurre a Eli
cia, quien todavía cocina, cose y 
es capaz de seguir una conversa
ción sin perder el hilo de la mis
ma. No obstante, sale poco a la 
calle, debido a que la zona donde 
ella vive es bastante transitada 
por automóviles.

Otra de las proezas y quizá el 
secreto de llegar a esta edad es el 
que nunca ha estado enferma, ni 
ha tenido que tomar medicamen
tos, si bien últimamente ha teni
do problemas con una pierna, 
aunque no demasiado importan
tes. Durante toda su vida se ha 
dedicado a las tareas de la casa y 
en la actualidad vive con un hijo, 
de los tres que tiene. Asimismo 
goza de una numerosa familia 
compuesta por once nietos y die- 
cinueves bisnietos, que supone
mos se sentirán orgullosos de te
ner una abuela centenaria.

En cuanto a los actos que se

tiene previsto celebrar, y como 
mencionábamos al principio de 
esta información, a las ocho dele 
tarde comenzará la misa, que se
rá oficiada por el párroco de Re
cas, José María Gómez Jané. A 
continuación tendrá higar el ho
menaje en el salón parroquial, 
con asistencia de las autoridad» 
locales y cuantos vecinos deseen 
hacerlo, donde se le entregarán 
obsequios como recuerdo, al ser 
la única centenaria y la primen 
de Recas. Asimismo asistirán aí 
acto la rondalla del pueblo que* 
dirigida por Emiliano Bargueño,, 
hará más ameno el cien cumplea
ños de Elicia García.

Según nos ha contado Pilar 
Alvarez de Teodorico, vecina de 
la homenajeada, la madre de esta 
última murió unos días antes de 
cumplir los cien años, lo que ha 
conseguido ahora su hija.
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Cría de vacuno de carne 
en régimen extensivo

En nuestra región, que ocupa una amplia zona 
del centro de España, existe una serie de terrenos, 
generalmente marginales, que son aprovechados o 
son susceptibles de aprovechar por el pastoreo di
recto de vacuno de carne en régimen extensivo. Son 
pastizales ubicados en terrenos pobres, con rocas, 
montes de enebros, chaparros, dehesas o terrenos 
que se aprovechan alternando el pastoreo con espa
ciadas siembras de cereales grano. Incluso barbe
chos y rastrojos son pastados por el vacuno de carne 
en régimen extensivo.

La escasez de pastos y pobreza de los mismos 
obliga a suplementar con piensos y forrajes la ali
mentación, tanto de los reproductores como de las 
crías.

El principal producto que obtienen estas explota
ciones es el ternero, que se vende, una vez desteta
do, a los seis u ocho meses de edad, o se mantiene 
en la explotación cebándolo, hasta que alcanza los 
doce o trece meses de vida.

Las razas autóctonas de vacuno para carne cons
tituyen la base ganadera de este tipo de explotacio
nes. Se trata de razas muy rústicas, resistentes a la 
escasez de alimentos y a las inclemencias climatoló
gicas, adaptadas perfectamente al medio en que 
viven y al sistema de pastoreo extensivo. Permane
cen todo el año al aire libre.

La raza avileña es la más extendida en la meseta 
central de la Península, con distintas variedades 
locales, como son la «barqueña» y la «piedrahitense». 
que se conservan en un buen estado de pureza. El 
ganado «barqueño», de capa negra o castaño oscuro, 
es de gran alzada y está localizado en el sur de la 
sierra de Gredos. La «piedrahitense» es muy pareci
da a la anterior en conformación y tono de capa, 
aunque de un tamaño ligeramente menor.

La característica más importante de esta raza en 
su enorme rusticidad, que la capacita para resistir 
én medios extremadamente duros. Se adaptan bien 
a todos los climas, tanto al frío como al calor, y 
—sobre todo— a cualquier tipo de flora.

Estos animales proceden de las zonas extremeñas 
V andaluzas, últimamente se está introduciendo en 
la zona centro la vaca de raza retinta. Este ganado 
puede incluirse dentro del marco que encierra la 
llamada «raza ibérica», con las variedades impuestas 
por las desigualdades del medio.

Sus características morfológicas más interesantes 
son: color de la capa «retinto» o colorado, con mati
ces más o menos intensos, buena papada, gran desa
rrollo muscular, tronco cilindrico y largo, patas bien 
conformadas y algo más cortas que la avileña. Igual 
que esta última, tiene gran facilidad de adaptación 
a un clima semiárido o seco-subhúmedo y resiste 
muy bien el calor, alcanzando gran rusticidad, ca
racterística muy importante para el aprovecha
miento de los pactos en régimen extensivo.

El charolés va bien en climas fríos

' Como en casi todas las especies animales de razas 
cárnicas, actualmente es evidente la conveniencia 
de aprovechar el vigor híbrico de los mestizos en el 
vacuno para carne. Con este objeto, se utilizan cada 
vez más frecuentemente reproductores machos de 
Otras razas cárnicas capaces de aguantar el régimen

Aumentar la calidad 
del vino manchego

En los actuales momentos existe un ambiente pesi
mista ante las copiosas cosechas de vino conseguidas 
a* las últimas campañas, que han dado origen a un 
relamen de caldos que ocasionan pesadez en los merca- 

por ende, una difícil colocación y venta de la 
mercancía.

La destilación, para convertirlo en alcohol, está ha- 
Mendo perder estimulo hada la calidad, además de no 

extensivo, mientras se conservan como madres las 
pertenecientes a las razas autóctonas. Hasta el mo
mento, el semental charolés es el más extendido y 
aceptado por las explotaciones que siguen este sis
tema de explotación.

El ganado charolés procede de Francia y posee 
excelentes cualidades para la producción de carne. 
Las características morfológicas de la raza quedan 
definidas de la siguiente manera: capa de color 
blanco o blanco amarillento, uniforme y carencia 
total de manchas oscuras sobre la capa, frente an
cha, cuello corto, papada bien desarrollada, pecho 
profundo y línea dorso lumbar horizontal y muy 
musculosa, cuartos traseros redondeados y caídos.

Una de las cualidades del ganado charolés es su 
gran resistencia a los fríos extremos, adaptándose 
fácilmente no sólo al habitat de las diferentes regio
nes, sino también a la flora de las diferentes zonas 
pastables. Su principal aptitud es la producción 
cárnica, que se traduce en gran desarrollo de los 
cuartos traseros y lomo.

Por transmitir fácilmente sus indiscutibles cuali
dades productoras de carne el charolés ha sido, 
como anteriormente se ha dicho, el semental más 
utilizado en cruzamientos con las razas autóctonas 
de la zona centro para obtener buenos ejemplares 
en primera generación. Dichas razas autóctonas, 
principalmente avileñas y retintas, presentan una 
gran facilidad para el cruzamiento con razas euro
peas de aptitud cárnica, permitiendo obtener unos 
temeros bien formados, precoces y con un alto índi
ce de transformación, así como buena calidad de la 
carne, lo que repercute en un buen precio, que en 
cualquier caso, siempre es mayor que el obtenido 
para los temeros puros de razas autóctonas.

Comparativamente, los rendimientos de los ter
neros puros avileños o retintos con los mestizos 
procedentes del cruce con el charolés, presentan 
una clara ventaja para estos últimos. Al nacimiento 
el peso vivo de un ternero avileño es de unos 33 
kilogramos, mientras que el del ternero cruzado es 
de 45 a 50 kilogramos. A los seis meses de vida el 
ternero avileño pesa unos 175 kilogramos, mientras 
que el avileño-cnarolés alcanza los 210 kilogramos.

Los terneros mestizos, cebados de forma intensi
va en estabulación libre, desde los seis meses de 
edad hasta los doce, alcanzan altos rendimientos en 
carne, con una gran calidad, lo que repercute direc
tamente en una mayor rentabilidad.

Con el fin de conservar las razas autóctonas y 
evitar su desaparición, son cada vez más frecuentes 
las explotaciones que poseen, además del charolés, 
un semental de la raza autóctona, que al cubrir a 
vacas de su misma raza, espaciadamente y cuando 
se considera oportuno, proporciona las hembras ne
cesarias para reposición y desvieje. Asimismo, han 
aparecido últimamente agrupaciones de ganaderos 
que se unen para formar explotaciones subsidiarias 
y de propiedad común, de las que obtienen las 
hembras puras autóctonas que necesitan para su 
explotación individual. Por último, es de destacar la 
encomiable labor que para conservar las razas puras 
autóctonas están desarrollando las asociaciones na
cionales de criadores y la Dirección General de la 
Producción Agraria.

haberla premiado suficientemente. Era y sigue siendo 
la calidad el objetivo que deben perseguir todos los 
elaboradores y vendedores de vino, pues es la baza más 
segura que les queda para conseguir estar cada vez 
más presentes en los mercados nacionales e internacio
nales. Este es uno de los métodos para salvar la viticul
tura manchega y conseguir con ello el bienestar y la 
ocupación de mués de familias.

Ante la siembra de cereales (y 2)

Variedades destacadas en la cebada
Como recordarán nuestros lecto

res, hace una semana publicába
mos las variedades de trigo más 
recomendables para las áreas natu
rales de nuestra provincia. Estas 
listas se habían elaborado durante 
varios años mediante experiencias 
de organismos técnicos de la Admi
nistración, así como por cultivos en 
diferentes fincas de agricultores. 
En el anterior trabajo se decía que 
en otra ocasión se trataría del tema 
de la cebada; vamos a hacerlo en 
esta ocasión. Antes de meternos 
con las tablas, no está de más re
cordar algunas de las cosas que ha
bíamos dicho anteriormente.

En los cuadros no aparecen to 
das las variedades de cebadas; es 
to no quiere decir que las aqu 
apuntadas sean mejores que otras 
sino que su ausencia se debe t 
varias causas, algunas no han sid< 
probadas, otras han dado resulta 
dos contradictorios y otras no s< 
encuentran con facilidad en los 
mercados.

Con esto queremos decir que laf 
variedades de cebada aquí expues
tas no son las únicas existentes 
pero sí es bueno conocerlas, así co
mo sus resultados ante la púxims 
siembra.
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CEBADA DE PRIMAVERA EN REGADIO

. J-a calidad es el resultado de sa
nar combinar con acierto en la viña 
?. en la bodega aquellas caracterís- 
ucas peculiares que el clima y el 
«*eio, generosamente, transmiten a 
R planta y a través de su fruto, del 
W se van a obtener muchas cuali- 
JMes que serán gratísimas de 
•preciar por numerosos paladares. 
r*e Quedarían satisfechos y con el 
a®¥° de ser clientes permanentes. 
_ m muchas mesas de hogares es
pañoles y extranjeros se benería vi- 
w en las comidas si se ofreciese 
wejor calidad. Estas cualidades, de 
a? que los vinos manchegos blan- 
W y tintos han hecho gala en nu- 
«S-tosas ocasiones, no se han des
atado y cuidado como sería de 
Jear- Sería una buena medida 
JS¡a obtener calidad revisar dete- 
"*tamente el suelo destinado al 
JWivo de la vid, portainjerto, viní- 

poda equilibrada, abonado, 
Fjesidades hídricas de la planta, 
"tares, control fitosanitario de las 
gas y elección del mejor momen- 
«A íeqlUar. la,vendimia.

Con el fruto cargado de aromas, 
con sus correspondientes ácidos, 
azúcares, taninos, materias colo
rantes, minerales, pectinas, enzi
mas y levaduras, el maestro bode
guero puede ensalzar o perder para 
siempre muchas de las cualidades 
que encierra el fruto, según las téc
nicas y procedimientos físicos, quí
micos y biológicos que utilice en la 
elaboración de ese mosto para con
vertirlo en vino.

Aumentamos la calidad si hace
mos una manipulación delicada de 
la uva hasta su llegada al lagar, 
separamos el mosto conseguido de 
un escurrido estático o con muy 
poca presión y elaboramos aparte 
este mosto, que sería el único des
tinado a vino de calidad, y el resto 
puede tener otros aprovechamien
tos, como vino de segunda y aún de 
quema.

Este mosto flor, origen del vino 
de calidad, necesariamente tene
mos que elaborarlo en un ambiente 
aséDUco.. ®amunaaM¡lecMada simias * 

tación, defangado y corrección, vi
gilando la fermentación con un 
control de temperaturas y con una 
conducción de levaduras, para que 
en cada fase intervengan las más 
idóneas; estimulando incluso la 
fermentación maloláctica, oportu
nos trasiegos, clarificaciones, esta
bilizaciones y embotellado.

Este vino de calidad queda defi
nido no por su grado alcohólico, 
como únicamente y por desgracia 
se hace destacar en muchos am
bientes, sino que además de su gra
duación alcohólica deben haber su
perado aromas, ácidos, taninos, gli- 
cerina, ásteres, gases, minerales, 
color, etc., en una proporción tal 
que den ese delicado perfume y 
buquet particular, que agrade a los 
sentidos de la vista, olfato y gusto, 
y por el que el consumidor se ve 
necesariamente atraído.

José María ALVAREZ- 
PALENCIA

(Anwt* M Servicia, <te£tMMMSAgraniA

PARA TODA LA REGION

Variedades
Destacadas

Epoca de Siembra 
(orientativa)

1
Observaciones

APROPIADAS PARA MECO ESCASO 0 DE APOTO EX MOMENTOS CRITICOS
ABACUS

LOCRA

HASSAN 

GEORGIA 

T.D'UNIOW 

NARIS JUPITER

KORU

P0RTH06

( Desde aediados de Diciem

bre hasta finales de Fe

brero, según 1..3 zor.as 

(ver cebadas de priouve

ra en secano) Adcite sieabra tardía

Meior en aieebra teop«*a.

Mejor en sieabra tenpra.

APROPIADAS CUANDO SO EXISTE LIKKACIOX EN LOS RIEGOS

MIRANDA 

LOCRA 

GEORGIA 

toi 

M1LTUN 

HASSAN 

ATHOS 

KOtD

Desde oadisdde de Diciag 

bre hasta finales de Fe

brero, según las zonas - 

(ver cebadas de priaave- 

ra en secano)

Exigente y sieebra tej 
peana•
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En el Municipal de Portillo

El Portillo tuteó 
al Torrijos

Campo; Municipal de Portillo, con 
el terreno de juego bastante pesado 
por la acumulación de arena en algu
nos sectores del rectángulo. Unos 
quinientos aficionados presenciaron 
el encuentro.

C. F. Portillo: Javier, Alfonso, 
Luis, Vicente, Pedro, Méndez, Juan, 
Eusebio, Miguel, Juan Carlos y 
Luis II. (Tras el descanso, César su
plió a Luis II.)

C. D. Torrijos: Bercián, Higueras, 
Arsenio, Triguero, Santi, León, Gor- 
ca, Vera II, Vera I y Toni. (En el in
termedio, Juan Carlos y José reem
plazaron a Bercián y a Ramiro.)

Arbitro: Calero Barquero, ayudado 
en las bandas por Durán y Palomo. 
Los tres pasaron inadvertidos gracias 
a la deportividad de los jugadores.

Goles: 1-0, minuto 55: Vera II 
aprovecha un despiste de la zaga del 
Portillo en un sa que de esquina y 
marca de cabeza.1-1. minuto 76: Juan 
Carlos logra la igualada al remachar 
un rechace del portero torrijeño, que 
salió a la desesperada.

Tras dos precarias temporadas, en 
las que acechaba el fantasma del des
censo por la -tierra de los olivares», la 
afición y la directiva del club roji
blanco auguran mejores tiempos para 
la próxima andadura por la Regional 
Castellana Preferente.

En este primer envite no podemos 
ni debemos hacer conjeturas sobre el 
fútbol practicado en las horas del cre
púsculo dominical. Por eso intenta
mos mitigar nuestro juicio por lo 
acontecido en la cancha en cuanto a 
juego, falto de calidad, pero no de 
emoción por lo incierto del marcador.

Vimos a un C. D. Portillo, que pró
ximamente estrena categoría, la Ter
cera Regional Preferente, luchar a to
pe, quizá motivado por la categoría 
del rival. Según corría el crono, le 
vimos tutear a los torrijeños, notán
dose en estos falta de fuerza y veloci
dad.

El resultado no fue fiel reflejo de 
lo que pasó sobre el terreno.

M. A. DE TENA

Se presentó oficialmente la publicidad 
que llevará el Toledo

Como ya habíamos anunciado en días preceden
tes, se llevó a cabo ese maridaje, por un año, entre 
el Ó. D. Toledo y la marca publicitaria Dintel, S. A., 
en un protocolario e informal acto celebrado en los 
salones del hotel Carlos V. Las condiciones ya son 
conocidas por nuestros lectores, es decir, la entidad 
financiera proveerá durante todo el año de material 
deportivo al Toledo, y a cambio el club lucirá esos 
cien centímetros cuadrados de publicidad regla
mentarios en sus camisetas más los otros doce del 
logotipo que identifica a la marca comercial. A pe
sar de que ninguna de las dos partes quiso sacar a 
relucir el costo, del material, el presupuesto que 
hace unos días nos comunicó el presidente del Tole
do se situaba en torno a las 300.000 pesetas. Tam
bién hay que señalar que Dintel, S. A., estará pre
sente tanto en las vallas publicitarias del campo 
como en el autocar del equipo verdiblanco.

En el acto de presentación, Félix Rodríguez del 
Castillo, presidente del Club Deportivo Toledo, 
agradeció el apoyo a la firma publicitaria por pres
tar su colaboración a la entidad de la que es manda
tario, cosa lógica si tenemos en cuenta que el equi
po, como tantos otros de nuestra geografía, ve en 
este asunto una fuente, sino de ingresos, sí de ami
norar los gastos.

Por su parte, Juan Rubio Navarro, director de 
Aceites Dintel, resaltó su alegría por colaborar con 
un equipo de la provincia y que este fuera precisa
mente el Toledo, el más representativo. Señaló que 
se iniciaba una nueva etapa dentro de ambas enti
dades, en la que esperaba un amplio espíritu de 
colaboración que pudiera hacerse extensivo a otras 
temporadas.

El director, muy satisfecho

Con la sonrisa en los labios y una gran cordiali
dad para todos anduvo Juan Rubio Navarro duran
te toda la tarde. El director de Dintel, S. A., se 
mostraba muy contento por ese matrimonio comer- 
cial-futbolístico y nos decía: «Es muy bonito colabo
rar con un equipo de la provincia, más aun cuando 
éste lleva el mismo nombre que nuestra empresa.

A pesar de que el dinero no era lo primordial del 
acto, le sugerimos la cuestión a Juan Rubio.

—¿Qué finalidad tiene para la empresa este con
trato?

—El único fin es ayudar al club con marcado 
carácter altruista, ya que el mercado de la provincia 
es limitado, y pienso que nuestra marca es una de 
las de más prestigio no sólo a nivel regional, sino en 
el mercado nacional.

A todos nos quedaba la duda de hasta qué punto 
llegaría este maridaje y por ello dejamos caer el 
asunto.

—¿Se ha planeado algo en relación con otros 
equipos de localidades próximas?

—De momento no se tiene nada en mente, pero 
no se descarta la posibilidad.

—Si el Toledo hubiera pedido dinero en lugar de 
material deportivo, ¿se habría llegado a un acuer
do?

—Probablemente sí, ya que, aunque fue el club 
quien se dirigió a nosotros, el Toledo siempre ha 
sido nuestro predilecto.

—Supongo que la publicidad en las camisetas se 
puede extender en un futuro a las categorías infe
riores del club toledano.

—Aún no hemos pensado en ello, pero creo que 
podría llegarse a un arreglo.

Y Juan Rubio se despidió deseando los mayores 
éxitos al conjunto verdiblanco y reflexionando, tal y 
como ocurría con todos los presentes, sobre una 
unión más duradera entre ambas partes.

Para el Toledo, un respiro

Exultante de satisfacción se encontraba también 
Félix Rodríguez del Castillo, que gracias al material 
deportivo que recibirá de Dintel, S. A., podrá equi
par a las categorías inferiores sin realizar práctica
mente dispendio económico alguno. Sin embargo, el 
presidente continuaba haciendo cábalas de todo ti
po: «Este año sólo se equipará al primer equipo, 
pero en caso de tener más necesidades, Dintel esta
rá a nuestra disposición.»

—¿Se ha pensado en prorrogar el contrato des
pués de este primer año?

—El año que viene el club ofrecerá, antes que a 
nadie, a Aceites Toledo el poder colaborar con noso
tros, y estoy totalmente seguro de que nos pondre
mos de acuerdo.

—Es de suponer que la publicidad será tanto 
para partidos oficiales como amistosos.

—Sí, y el Toledo lucirá el uniforme con la publi
cidad el primer partido del trofeo de Ferias, es 
decir, en el choque de mañana contra el Mora.

El acuerdo ya está ultimado y las esperanzas de 
las dos partes están puestas en el futuro. Y es que 
realmente todas las copas que se saborearon en el 
acto brindaban por que esta boda económico-depor
tiva no tuviera divorcio a largo plazo.

Luis NIETO

Según el presidente 
de la entidad, Luis Crur^

«El Villacañas 
es el más 
beneficiado 
con el grupo 
de Primera 
Regional»

A lo largo de varios días henu» 
venido pulsando las opiniones de Im 
diferentes equipos toledanos queh™ 
quedado encuadrados en el polémico 
grupo IV de la Primera Regional so
bre el posible perjuicio que éste lm. 
biera podido causar. Sin embarga 
dentro de los equipos de la provincia 
ha surgido la primera excepción, el 
Villacañas, que ha mostrado en la 
persona de su presidente, Luis Cruja 
Fernández, su satisfacción por tener 
que jugar con los equipos de Ciudad 
Real, en lugar de enfrentarse a los de 
Madrid. «Estamos en el punto geo
gráfico mejor situado de nuestra pro
vincia en relación con el grupo donde 
nos han encuadrado, aunque reto 
nozco que equipos como el Sonseca o 
el Santa Bárbara se han visto mqy 
perjudicados por el número de kto 
metros que tienen que recorrer, y au 
protestas me parecen lógicas», ntn 
decía el presidente del club de la lo
calidad de Villacañas.

Económicamente, el Villacañas no 
se ha visto tan gravemente lesionan 
como otros equipos de la provino!, 
ya que el desplazamiento más largóle 
harán en su salida a Almodóvar, et 
decir, un recorrido de 120 kilómetros 
mientras que la media, en conjunta 
de todos los desplazamientos será di 
80 kilómetros. Es por esta circunde, 
tancia que el Villacañas no ha visto 
aumentado su presupuesto para la 
actual temporada, sino que lo ha re
bajado respecto a campañas prece
dentes. Además, nos apuntaba latos 
Cruza, si el equipo se situase en lá 
mitad de la tabla, se calculan unas 
taquillas de unas 70.000 pesetas, que 
paliarían el déficit de 400.000, queee 
el lastre de la campaña anterior.

dintel
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Salvador Carrión, delegado del Patronato Municipal

«Hay que levantar al deporte 
desde la base»

Salvador Carrión, delegado del Patronato Municipal y encargado 
de hacer buen uso de las instalaciones deportivas, nos recibe en su 
despacho del polideportivo rodeado de croquis que nos hablan del 
paso adelante de Toledo con respecto a instalaciones deportivas. 
Carrión no se cansa de explicarme, trazo a trazo, sobre un papel en 
donde ilustra su disertación, todo el trabajo realizado y el que aún 
resta por finalizar, que no es poco. Lleva once días a su cargo, pero 
parece que lleva años en el asunto, porque es una labor que siempre 
le ba interesado y está enamorado de ella.

—¿Es un cargo, el de delegado, 
político o de otra índole?

—El Patronato se compone de 
dos apartados: la Junta del Pa
tronato y el delegado. Ambos tie
nen que estar coordinados, pero 
su labor difiere. La de la Junta es 
más política y la del delegado es 
puramente técnica. Yo he llegado 
al cargo después de aprobar una 
oposición en el Ayuntamiento.

Acto seguido, Salvador Ca
rrión nos muestra las instalacio
nes deportivas que ya están fun
cionando.

—En Palomarejos está la pis
cina descubierta, que son en rea
lidad dos: la de adultos y la in
fantil. Aquí, al lado, puedes ver 
dos pistas múltiples, de tenis y 
baloncesto. Este —y señala con 
el índice en otro lugar del pla
no— es otro campo de baloncesto 
y aquí está el solarium.

Otro plano nos muestra las 
construcciones y los proyectos de 
la Ciudad Deportiva, en el Salto 
del Caballo. , , ,

—La pista olímpica está prác
ticamente terminada; al lado, los 
dos campos de fútbol, y nosotros 
estamos aquí, en el pabellón. Es
tos espacios serían la pista de es
grima, la piscina y el velódromo, 

. que son proyectos solamente.

Deporte y civismo, unidos

En el pabellón hay unos mu
, chachos jugando al baloncesto, 
todos bastante animados en el 

‘ partidillo.
—¿Cuánto les cuesta a estos 

chicos el alquiler del pabellón?
—Hemos conseguido que no 

les reporte ningún gasto. Están 
aquí tres horas, o las que quieran, 
sin que les cueste una peseta. Pe
ro estas facilidades han surgido 
de un acuerdo entre ellos y yo. 
En primer lugar, me interesa que 
juegen y estén en forma, pero pa
ra este próximo curso quiero que 
vayan de monitores a colegios, 
que me parece una tarea funda
mental y clave en mi proyecto de 
levantar el deporte toledano. No 
que se haga deporte, sin más, si
no que se enseñe, que cada chico 
que le guste practicarlo haga pos
teriormente una labor positiva 
para los demás. Por otro lado, 
hay una segunda contrapartida 
que tienen que ofrecerme a cam
bio del empleo del pabellón: lim
piarlo. Así que cogen las escobas, 
las fregonas y lo adecentan.

—Seguro que esta segunda 
condición habrá sido la que más 
Pegas habrá tenido, porque eso 
de fregar no está muy bien vista

—Efectivamente, hubo algu
nos que se lo tomaron un poco a 
pitorreo, que si no era muy varo
nil la tarea, etc. Pero en la actua- 
“dad han ido comprendiendo la 
necesidad de que hay que colabo
rar. Además, yo tengo la convic
ción de que el deporte no es sólo 
forma física, sino una manera de 
jnvir, en la que se conjuntan el 
“echo puramente deportivo y 
“na mentalidad sana, en la que 
predomina la educación.
•Sólo se puede levantar al 
deporte desde abajo»

Hablando y hablando, llega
mos a tema que obsesiona al de
legado del Patronato. Se trata del 
deporte de base,

—En un colegio hay setecien- 
„ niños, pero sólo disponen de 
““ campo de fútbol. No hay que 
pensar mucho lo que puede nacer 

1 chaval: jugar al fútbol. A los 
ratorce años, muchos muchachos 
Piensan en otras cosas y a los 
mecisiete, quedan veinte, que si- 

practicando el fútbol. Te- 
I *®““° instalaciones suficientes, 
ys colegiales podrían elegir lo 

les pmte entre varias opcio- 
y el número de deportistas 

na mucho mayor y estarían 
mej0LpreParad°s.

—Eso significa una planifica

ción deportiva en cuanto a pre
paración, buenos monitores, etc.

—Claro, pero, si el sistema em
pieza a rodarse, se crearía un cír
culo cerrado muy positivo, por
que a una cantidad grande de 
chicos no les importaría hacer de 
monitores, formándose y forman
do a otros al mismo tiempo.

—Esto es muy bonito, pero 
¿realmente va a haber facilidades 
para el empleo de la pista? ¿No 
habrá ninguna traba burocráti
ca?

—Me interesa mucho que pu
bliques esto, si pudiera ser, a to
da página: ¡Que vengan todos los 
que quieran a las instalaciones! 
Si pueden pagar, mejor, pero si 
no, que vengan de todas formas, 
que podrán practicar deporte sin 
ningún problema.

—Así que la preocupación más 
importante es lanzar el deporte 
desde la base, desde que los niños 
empiezan en el colegio. ¿Esto su
pone algún inconveniente para 
alguien?

—La única forma de levantar 
el deporte en nuestro país es em
pezando desde abajo, y en esto el 
Ministerio de Educación tiene 
mucho que hacer. El único incon
veniente que hay es que un parti
do que organicemos de chavales 
de catorce años no tiene el eco 
que si lo organizamos con equi
pos de grandes figuras. Aquí la 
prensa también puede tener un 
papel importante, apoyando toda 
iniciativa que tengamos.

De la teoría, a la práctica

—Aquí está la prensa. ¿Qué 
iniciativas, qué ideas hay para un 
futuro inmediato?

—Creo que lo más importante 
para que los jóvenes no se «que
men» practicando deportes es 
darles motivaciones. Un viaje, 
por ejemplo, para jugar con otros 
chicos de su mismo nivel, pero en 
o:ra localidad, aunque sea en Ta
lavera. Sólo con esto se crea un 
ambiente que motiva a los chava
les. En baloncesto vamos a poner 
en marcha una «operación altu
ra», como aquélla ae la que salió 
gente como Rullán. Hay muchos 
que tienen capacidad para dedi
carse al baloncesto, estoy muy 
ilusionado con la organización de 
un cursillo de salvamento y soco
rrismo, que no existe en Toledo y 
que, a mi juicio, es superimpor- 
tante que exista. También quere
mos hacer un cursillo de natación 
para mayores; hay muchos que 
no saben nadar o que lo hacen 
muy mal y podrían perfeccionar
se. Lo malo es que hay cierta ver
güenza entre personas mayores, 
pero lo mismo ocurría en fútbol, 
y con el auge del fútbol-sala po
demos ver a gente de edad na
ciendo deporte sin ruborizarse. 
Ideas, como pueden comprobar, 
hay suficientes, lo que nos alegra, 
pues pensamos que si todo esto 
funciona, Toledo se puede con
vertir en una ciudad mucho más 
activa deportivamente hablando 
de lo que hoy es. Casi hay que 
cortar a Salvador Carrión, que 
nos sigue enunciando más y más 
Eroyectos, de indudable valor.

ean, lean...
—También sabemos que hay 

muchas amas de casa que pasa
rían un tiempo agradable, ellas 
solas y hablando de sus cosas, ha
ciendo gimnasia. Esto podría 
constituir un éxito. Y lo sería 
aunque en el primer año sólo ba
jaran al gimnasio tres amas de 
casa, para romper el hielo.

En definitiva, de lo que se tra
ta es de activar el deporte toleda
no, de trabajar desde la base y 
conseguir más Pepes González o 
Marías del Pino, ' ’

Ya saben los jóvenes y los me
nos jóvenes: hacer deporte em
pieza a ser fácil en nuestra ciu
dad. ¡Adelante!

Fernando LLAMAS

Anero ya es jugador del Talavera
Antonio Anero, jugador proce

dente del Rayo Vallecano, de vein
tisiete años de edad, ha fichado ya 
por el Talavera. El pasado martes, 
por la tarde, el jugador madrileño 
estampó su firma en el contrato 
que le ligará esta temporada al Ta
lavera F., equipo con el que ha
bía entrado en contacto por medio 
de su entrenador, Carlos Martínez^ 
y en el plazo de pocos días se llego 
al acuerdo definitivo. Anero tenía 
la carta de libertad en su poder, y 
el hecho de que el Talavera dé faci
lidades a sus jugadores para entre
nar en Madrid ha sido determinan
te a la hora de que el internacional 
vallecano se decidiera a firmar por 
el club blanquiazul. Aunque las ci
fras del contrato, como es habitual, 
no han sido hechas públicas, lo que 
sí es seguro es que Antonio Anero 
está en el grupo de los tres jugado
res más caros de la plantilla del 
Talavera y su ficha puede oscilar 
entre un millón y millón y medio 
de pesetas.

Respecto a este fichaje, el presi
dente de la entidad blanquiazul, 
Aurelio Lozano, ha manifestado a 
YA de Toledo que el Talavera se 
ha decidido a contratar al jugador, 
aun a pesar de no saber aún a cien
cia cierta si jugará la próxima tem
porada en Segunda B debido a que 
«la plantilla necesitaba reforzarse, 
el jugador tiene calidad y experien
cia contrastadas y si hubiéramos 
esperado seguramente se hubiera 
decidido a fichar por otro equipo». 
Carlos Martínez, preparador del 
equipo para esta temporada, dio 
un informe totalmente favorable al 
fichaje del jugador, se entabló con
tacto con el entrenador y el acuer
do económico no fue difícil. «Con 
este fichaje puede quedar cerrado 
el capítulo por parte del Talavera 
—añadió Aurelio Lozano—, aun
que tampoco se descarta el realizar 
alguno más si el equipo lo necesita
ra y las condiciones fueran bue
nas.»

Carlos Martínez, el responsable 
técnico del equipo blanquiazul, fue 
quien dio el informe favorable a la 
contratación de este jugador, que 
ya ayer tomó parte en el primer 
entrenamiento con sus nuevos 
compañeros. «Se trata de un hom
bre con experiencia, un excelente 
profesional y un jugador de catego
ría, válido para ocupar con garan
tías los tres puestos de la defensa, 
pudiendo jugar de lateral, central y 
libre. Para mí es un excelente re
fuerzo para el equipo y un jugador 
de las características que necesitá

La XVII Vuelta a Toledo comienza

Dos equipos franceses no llegaron a tiempo
‘ El ambiente festivo de Villaca- 
ñas se ha visto nuevamente ali
mentado por la Vuelta Ciclista a 
Toledo, que se presentó en la plaza 
principal con un tradicional desfile 
de participantes y casas comercia
les. Sin embargo, los problemas de 
la organización y otros diversos 
dieron un toque de tensión a los 
albores de la Vuelta.

A eso de las seis y cuarto de la 
tarde se convocó una reunión por 
parte de la organización de este 
gran premio ciclista para informar 
a los directores de los equipos y a 
los informadores.

Abrió la rueda de prensa Baha- 
montes, con unas palabras en las 
que mostraba su indignación y do
lor por las noticias que corren so
bre la participación del equipo so
viético que él ha traído a la prueba 
en la Vuelta Ciclista a Castilla.

«No he dormido. He estado en 
Barajas esperando al equipo sovié
tico hora y media, después de otros 
muchos esfuerzos. Y ahora hay 
otros que quieren aprovecharse de 
mi trabajo en beneficio propio y 
colgarse medallas que no se mere-' 
cen.» También se lamentó de que 
ahora haya una desbandada desde 
los profesionales a los aficionados. 
«¿Antes no podía hacerse y ahora, 
de golpe y plumazo, sí?» Terminó 
Federico Martín Bahamontes con 
esta apostilla: «Es normal que me 
ofenda por que la Vuelta a Toledo 
se toma como conejillo de indias de 
la Vuelta a Castilla.»

Pero había más problemas, y 
grandes. A la hora de la rueda de 
prensa todavía faltaban por llegar 
dos de los tres equipos franceses 
que se quedaron bloqueados en la 
aduana por el probleina de la «gue
rra» entrie camiones españoles y

bamos.» Todo son, como se ve, pi
ropos para el nuevo jugador 
blanquiazul, que en breve tendrá 
ocasión de demostrar sus cualida
des y confirmar la justicia de estos 
adjetivos elogiosos hacia su perso
na vestido con el uniforme de rayas 
blancas y azules del conjunto tala- 
verano.

Canallada también fichó por el 
Sampru

Otro que pertenecerá a la planti
lla técnica blanquiazul la próxima 
temporada es Carlos Canellada, 
que se ocupará de la dirección téc
nica del C. D. San Prudencio. Car
los Canellada ha sido entrenador 
del Velada C. F., y de su mano 
salieron jugadores como Abel, José 
y Bernabé, el primero de ellos hoy 
en el Atlético ae Madrid, el segun
do en el Valladolid y el tercero a 
Eunto de fichar por el Logroñés. 

lespués del no a la dirección téc
nica del filial blanquiazul de Fran
cisco Sánchez Gil, Francisco Cas
quero y Angel Castellanos, Carlos 
Canellada ha dicho sí, y de él de
penderá la próxima temporada el 
filial talaverano. La presentación 
oficial del equipo en partido de 
competición, aunque amistoso, se
rá probablemente el próximo sába
do o domingo, aún la fecha por 
concretar, contra el Santa Bárbara 
en El Prado. El problema para ele
gir día radica en que el domingo 
tiene previsto la Peña Athletic la 
presentación de su plantilla en el 
mismo escenario.

Pedro A. ROSADO
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La etapa de hoy (primera) tendrá una longitud de 127 kilómetros.
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franceses. Los clubs son concreta
mente el Veloclub Hyprouf y la 
Unión Cycliste Monaco.

Según afirmó Martín Bahamon
tes, los corredores estaban ya en 
camino y haría todo lo posible por

Mañana se estrena el equipo 
de la capital 

El Toledo-Mora, 
un partido 
experimental

Mañana se estrena el Toledo en 
el Trofeo de Ferias. El rival, el Mo
ra, y será el primer partido con 
Marcial en el banquillo. El «míster» 
verdiblanco tiene todavía tiempo 
hasta la inciación de la Liga de 
remodelar el equipo y de hacer las 
cribas necesarias para «conseguir 
levantar al Toledo y que la afición 
llene las gradas en cada encuentro 
como ocurría antes». También fal
tan por ultimarse los fichajes de 
última hora, necesarios para refor
zar la línea ofensiva.

El martes por la noche estuvo de 
prueba el jugador Paco Ventosa, 
procedente del Linares y que se 
encuentra en la Academia Militar. 
El muchacho nos contó que, aun
que tiene ofertas de otros equipos 
toledanos, lo que él desea es que
darse en C. D. Toledo. Todo es 
cuestión de esperar a que entre 
dentro del plan del entrenador.

Por otra parte, y siguiendo con 
las nuevas caras del equipo, ya po
demos decir que Rafa Aguado está 
a punto de firmar. Hay acuerdo, 
pero sólo verbal hasta el momento. 
El jugador y el presidente han to
cado todos los puntos y no hay pe
gas. Por otro lado, sabemos que 
Marcial tiene predilección por el 
chico, que a sus diecinueve años 
muestra destellos de auténtica cla
se. Rafa Aguado jugaba hasta aho
ra en el Fuensalida. Más cosas: a la 
espera de que vengan los anuncia
dos refuerzos que prometen los dos 
equipos grandes de Madrid, Arro
yo todavía está de vacaciones, 
Marcial ha fijado su atención en 
dos jugadores del Talavera y del 
Sanpru, que vendrían con toda se
guridad en caso de que el equipo 
blanquiazul ascienda a Segunda B. 
Se trata de Javi y Bermúdez, am
bos producto de la cantera talave
rana.

Y ya encarándonos con el parti
do de mañana, el Toledo está en
trenando de lo lindo. Ayer y antea
yer hubo sesiones de dos horas, en 
las que se apretó bastante a los 
jugadores, que corrieron mientras 
que Cuqui les tomaba pulsaciones, 
hicieron ejercicios de respiración.

Y lo dicho, Marcial García Arro
yo tendrá la oportunidad de de
mostrarnos mañana los primeros 
progresos de la plantilla que dirige.

que se presentaran en el desfile por 
las calles de ViUacañas, «cenados o 
no». El problema era grande y no 
se resolvió a la hora del cierre de 
nuestra edición.—Fernando LLA
MAS.
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B expolio del Tajo 
continúa: Se trasvasa 
diariamente un 
millón trescientos mil 
metros cúbicos
No obstante, la situación de 
los embalses en la provincia 

es buena
«No hay agua para riegos en la 

cuenca del Segura», titulábamos 
ayer una información aparecida en 
las páginas nacionales. Sin embar
go, un redactor de la edición de 
Toledo ha podido saber que el 
trasvase de agua del Tajo al Segura 
continúa con normalidad a una ve
locidad de 15 metros cúbicos por 
segundo, es decir, 12.960.000 me
tros cúbicos al día. Por lo demás, la 
situación de los embalses de la pro
vincia de Toledo cabe calificarla de 
buena.

En las oficinas madrileñas del 
Trasvase Tajo-Segura manifesta
ron ayer por la mañana a YA de 
Toledo que el traslado de agua del 
río Tajo a la cuenca del Segura 
continuaba con normalidad, sin 
haber aumentado el caudal en las 
últimas semanas, pese a ser cono
cedores de las necesidades de los 
regantes murcianos. «Pero no va
mos a desnudar un muerto para 
vestir a otro», exponía nuestro in
terlocutor del Trasvase Tajo-Segu
ra para explicarnos así que si en 
aquella zona hacía falta agua segu
ramente en la que afecta a Toledo 
tampoco sobra.

En lo que va de año se han tras
vasado 215 millones de metros cú
bicos. Según las previsiones hechas 
a comienzos de este año durante 
1982 irán a parar a las huertas del 
Segura 280 millones de metros cú
bicos, por lo que no es mucho el 
agua que falta por trasvasar. Ante 
esto, a partir del 1 de septiembre 
se reducirá el caudal a 10 metros 
cúbicos por segundo y se espera 
que al finalizar el mes esté comple
tada la cantidad prevista de agua a 
trasvasar del Tajo.

Por el contrario, el año pasado 
Cor estas fechas únicamente se ha

lan enviado 160 millones de me
tros cúbicos. «Esta diferencia entre 
lo enviado el año pasado y lo de 
este año se debe a que hay múlti
ples circunstancias que así lo moti
van. Por ejemplo, las peticiones de 
los regantes, las condiciones del 
paso del túnel del Picazo, en la 
provincia de Cuenca, que también 
es utilizado por Hidroeléctrica y 
los regantes del Júcar», manifesta
ba nuestro interlocutor. El año pa
sado se trasvasaron al Júcar unos 
280, millones de metros cúbicos, co
mo ocurrirá este año, salvo que ha
ya cambios de última hora y se 
decida aumentar los metros cúbi
cos enviados desde el Tajo al Segu
ra.

Según los datos proporcionados 
ayer por la mañana a nuestra re
dacción por el Servicio de Protec
ción Civil de Toledo, únicamente 
hay dos pueblos en alerta roja en la 
provincia: Villa de don Fadrique y 
Ventas con Peña Aguilera, que es
tán utilizando un camión para el 
suministro de líquido desde fuera. 
En alerta azul hay tres localidades: 
Seseña, Corral de Almaguer y Que
ro, y en alerta verde Aldeanueva, 
Madridejos, Torrijos, Ciruelos, Vi- 
llafranca de los Caballeros, Masca- 
raque, Miguel Esteban, Alcabón y 
San Martin de Montalbán.

La situación de los embalses de 
la provincia es bastante buena, se
gún los datos sumistrados por la 
misma fuente. Así el de Azután se 
encuentra al 71 por 100 de sus po
sibilidades; Castrejón, al 87; Caza- 
legas, al 91; Portiña, al 20; Guaia- 
raz, al 43; Rosarito, al 52, y Torcon, 
al 71 por 100. No obstante, es posi
ble que estos datos no se ajusten 
totalmente a la realidad.

Fonda 
La Belviseña

Don Heliodoro Bodas Chico, 
propietario de la Fonda La Belvi
seña, sita en Cuesta del Can, 7, 
Toledo, comunica que ha transfe
rido la titularidad de dicho esta
blecimiento a doña María Ange
les Quesada Herrera.

Tres vecinos de Bargas 
y uno de Polán violan 
a una norteamericana

Una norteamericana de treinta y ocho años ha sido violada y 
robada por cuatro hombres, tres de ellos de Bargas y el otro de 
Polán, en el paraje conocido como camino Carrasco. Por otro lado 
ha aparecido sin vida Celestino Ruiz Perulero, de cincuenta y nueve 
años, nacido en Los Navalucillos y vecino de Navahermosa, que 
murió al caerse de un árbol.

Según información obtenida 
del Gobierno Civil de Toledo, a 
las dos y media del miércoles se 
procedió a la detención por las 
fuerzas de la Guardia Civil de 
Bargas de Félix Sánchez. Martín, 
Paulino Pérez Carrasco y José 
Luis Puñal Puñal, vecinos de la 
referida localidad, y Tomás Re
dondo Villasevil, vecino de Po
lán, todos ellos mayores de edad. 
Se les acusa de haber sido los 
autores de una violación en la 
persona de la súbdita norteame
ricana Olgela Bernal, de treinta y 
ocho años, que se encontraba en 
Toledo. Se ignora cómo los cua
tro hombres pudieron llevarse a 
la mujer hasta el camino Carras
co, término municipal de Bargas, 
donde consumaron la fechoría. 
Pero no conformándose con esto 
le robaron las 10.000 pesetas que 
la mujer llevaba encima. Tras 
presentar la denuncia en la comi
saría de Toledo se comenzaron a 
realizar las pesquisas correspon
dientes, llegando a identificarse a 
los malhechores, que han pasado 
a disposición judicial. El dinero 
que robaron a Olgela Bernal fue 
recuperado, si bien lo que no 
puede rehacerse es el recuerdo 
terrible que se llevará de su visita 
a Toledo.
• En la localidad de Navahermo
sa, a eso de las tres y media de la 
tarde, fue hallado el cadáver de

Ante la nueva normativa

La venta de cascos para moto 
no ha aumentado en Toledo

La seguridad de los usuarios de las vías públicas es la mejor manera 
de conseguir que los accidentes mortales disminuyan. En este sentido, el 
pasado martes entró en vigor el uso obligatorio del casco para los conduc
tores y acompañantes de motocicletas con cilindradas superiores a 125 
centímetros cúbicos, tanto en ciudad como en carretera.

Esta normativa ya estaba publicada desde el pasado año y se había 
retrasado su entrada en vigor para que los motociclistas pudieran acoger
se a la misma. Igualmente, en las nuevas medidas de seguridad es obliga
toria, el uso de la luz de frenado que afecta a todos los ciclomotores. Esta 
luz, al igual que la de los automóviles, se ha de encender en la parte 
trasera a la vez que se realiza la operación de frenado.

Una de las características que tienen que reunir estos cascos es que 
estén homologados. Para conocer cuáles eran estos cascos nos hemos 
puesto en contacto con el jefe provincial de Tráfico, Alfonso Guerrero 
Uclés, quien nos ha manifestado que la homologación debe ser realizada 
por el Ministerio de Industria, pero que de momento aún no se ha 
realizado y no se puede afirmar qué cascos son los reglamentarios y cuáles 
no. «Por este motivo —nos ha manifestado—, de momento no queda más 
remedio que ser tolerantes con cualquier tipo de casco, pues no se puede 
afirmar cuáles están homologados y cuáles no, puesto que aún no se han 
dado las normas precisas.»

Igualmente hemos preguntado a nuestro interlocutor, sobre si ya se 
habían presentado denuncias por no usar el casco. «A este respecto —nos 
manifestó Alfonso Guerrero— todavía no nos ha llegado a la Jefatura 
ninguna denuncia; tenga en cuenta que la normativa entró en vigor el 
martes y las denuncias tardan unos dos o tres días en llegar a nuestro 
poder. Además, siempre que se inicia una nueva obligación hay un 
pequeño paréntesis de un día o dos en los que se supone que los usuarios 
se han de dar por enterados.»

Finalmente, Alfonso Guerrero nos manifestó que él personalmente 
había comprobado que en las carreteras el uso de este elemento de 
protección estaba en aumento.

Por su parte, en una pequeña encuesta realizada entre los estableci
mientos dedicados a la venta de cascos nos manifestaron que de momento 
no se ha notado ningún incremento en la adquisición de los mismos. Las 
razones argumentadas han sido varias, pero sobre todas vamos a destacar 
dos que nos parecen las más normales. En primer lugar la normativa 
afecta a las motocicletas de más de 125 centímetros cúbicos y, por lo 
general, la persona que posee una moto de esta cilindrada o superior ya 
tiene casco. La segunda es que el número de motos existentes en nuestra 
ciudad de esta potencia no es muy alto. «La avalancha —nos manifesta
ron en Bahamontes— vendrá cuando entre en vigor el uso obligatorio 
para las motos de menos de 125 centímetros cúbicos.» De momento la
normativa obliga a las motos de esta cilindrada pequeña al uso en 
carretera, pero no en ciudad. Esta obligación aún no na entrado en vigor, 
pero está establecido que entre dentro de un tiempo.

Los adelantamientos, causa de los accidentes en verano
Por otra parte, y continuando con esta información sobre la seguridad 

en las carreteras, en la Jefatura Provincial de Tráfico nos han manifesta
do que durante este verano se están registrando una serie de accidentes 
mortales en los'que están pereciendo mas de una persona. «Generalmente 
—nos ha dicho Alfonso Guerrero—, salvo excepciones, en nuestras carre
teras es difícil encontrarse con accidentes en los que mueran más de dos 
personas. Desgraciadamente, este año ya se han producido varios y a 
finales del mes de julio se habían contabilizado dos muertos más que el 
año pasado en esta fecha.»

Celestino Ruiz Perulero, de cin
cuenta y nueve años, casado, hijo 
de Marcial y Tirsa. natural de 
Los Navalucillos y vecino de Na
vahermosa. El cuerpo fue encon
trado en el punto conocido como 
Valleálamos. La muerte, al pare
cer, le sobrevino al caerse de un 
árbol, donde se encontraba cor
tando ramajes para el ganado. 
Por orden de la autoridad judi
cial fue trasladado el cadáver al 
depósito municipal para proce
der a la correspondiente autop
sia.

Accidentes de tráfico no han 
faltado. En el Real de San Vicen
te, un ciclomotor Peugeot, con
ducido por Mario Moret, de die
ciséis años, chocó con un Dyan- 
ne 6, conducido por Benjamín 
Ramos Ruiz, de veintiséis años. 
El conductor de la moto resultó 
herido grave, y leve el del auto
móvil. Otros accidentes se produ
jeron en el término de Villatobas, 
Tembleque y otros puntos más 
de la provincia, sin que sean dig
nos de mencionar por la enverga
dura de los mismos.

Por otro lado, la Policía Muni
cipal de Toledo retuvo a una an
ciana que la noche anterior anda
ba por la ciudad gritando. Por 
orden gubernativa se ha procedi
do al traslado de la señora al hos
pital psiquiátrico para someterla 
a observación.

Por la noche costaría 3.650 pesetas

El único ofertante para la grúa 
pide 3.250 pesetas 
por vehículo retirado
El Ayuntamiento, dispuesto a aceptar, aunque corr 
un contrato que caducaría el 31 de diciembre

Javier Herreros de Casa, con domicilio en el Callejón de Sanjqsé, 
en Toledo, ha presentado una oferta para quedarse con la concesión ¡lir
ia grúa municipal en régimen de explotación. En el pliego presentado 
solicita unas tarifas de 3.250 pesetas por cada servicio diurno y 3.650 
pesetas por el nocturno. La comisión permanente, reunida ayer por la 
mañana, examinó la oferta y decidió proponer al interesado la finna 
de un contrato que, por el momento, tendría validez hasta el 31 de 
diciembre de este mismo año.

La Comisión Municipal Perma
nente estuvo presidida por el alcal
de de Toledo. Juan Ignacio de Me
sa, de regreso ya de las vacaciones. 
En asuntos de personal, fue vista 
la jubilación definitiva de Juan 
Antonio Villacañas por enferme
dad. Se adjudicó) a Antolín García 
el segundo tramo de la carretera de 
la Universidad Laboral por 10 mi
llones de pesetas. Pudiera ocurrir 
que si no se llega a un acuerdo con 
el propietario de los terrenos de la 
parte central contiguos a la calzada 
se acabe el segundo tramo, como 
ya ocurriera con el primero, y, sin 
embargo, no pueda realizarse la 
parte central. También influiría en 
esta dejación la falta de dinero. 
Las arcas municipales se encuen
tran a cero. También quedaron ad
judicadas al mismo constructor la 
pavimentación de la plaza de Re
pública Dominicana, por 1.393.000 
pesetas, y la plaza de Cuba, 
689.000 pesetas, pese a que en el 
momento en que fueron aprobados 
los proyectos los costes eran infe
riores, con lo cual se ha producido 
un desfase por la tardanza en la 
adjudicación definitiva. A repara
ciones de otros firmes se decidió 
dedicar 1.800.000 pesetas.

Deambular por Toledo_________________—

Viaje en autobús y en barco 
por el mismo billete

A la sombra de un automóvil
Desgraciadamente para muchos, Toledo no tiene mar. En estas cal* 

rosas fechas, los toledanos no podemos salir con nuestro veranWJ 
pantalón corto, ni con la colorida y pesada sombrilla al hombro,m 
siquiera podemos ensuciarnos con la fina arena de las playas. PeroeUo 
no nos preocupa. Hay algo que sí podemos hacer, por el módico precio 
de 23 pesetas, y es recorrer la linea de autobuses que lleva hasta el 
polígono.

Una vez dentro del aparato 
amarillo, los toledanos podemos 
disfrutar de un maravilloso paseo 
marítimo, con el estruendoso ruido 
de las lanchas fuera borda, la aglo
meración propia de los largos cru
ceros transoceánicos y el temblor 
de la cubierta de los pintorescos 
barcos pesqueros que pululan coti
dianamente por nuestras costas. 
Más disfrute por menos dinero no 
se puede pedir. Cosas de la ciu
dad...
n Y siguiendo con las cosas de 
nuestra ciudad, calurosa y somno- 
lienta en el verano, hemos descu
bierto un nuevo tipo de venta, 
quién sabe si experimental o desu
sada. Si usted pasea por cualquiera 
de estas angostas calles de Toledo 
no se sorprenda cuando alguien se 
le acerque, como si de un vendedor 
ambulante de dulces cualquiera se 
tratase y le ofrezca un radiocasete 
para su coche o unas maravillosas 
gafas de sol para ver la vida de un,

Pero seguramente el asunto con 
mayor eco popular de los tratados 
en la permanente de ayer es el de 
la grúa. Es posible que el ofertan
te se eche atrás ante la decisión de 
la Corporación, de firmar sólo un 
contrato, por lo que queda de año. 
El peticionario de la grúa munici
pal ofrece, según el pliego presen
tado al alcalde, un servicio duran, 
te las veinticuatro horas; el pago 
del aparcamiento del vehículo re
tirado corrará a cargo del propie
tario del vehículo y con arreglo a 
las tarifas vigentes en el aparca
miento del Miradero, en cuya sex
ta planta está ubicado el «alma
cén» de coches; las tarifaá de día, 
en principio, podrían ser de 3.250 
pesetas y 3.650 por el servicio de 
noche. En caso de presentarse el 
propietario del vehículo en el mo
mento de la retirada, los precios 
fijados se deducirán en un 50 por 
100. Si el ofertante acepta las con
diciones del contrato que le vá a 
proponer el Ayuntamiento, la fir
ma del mismo se podría producir 
a finales de la semana que viene, y 
la puesta en funcionamiento del 
servicio en el mismo mes de sep
tiembre.

color más esperanzador e, incluso, 
optimista. Y es que ya lo dice el 
refrán: «Renovarse o morir.»
• El que más y el que menos en 
estos tórridos días se busca la som
bra como puede para hacer menos 
pesado el vivir agosteño. El felino, 
animal listo donde los haya, encon
tró el cobijo junto a un automóvil, 
aparcado precisamente sobre una 
acera, lo cual es algo normal en 
Toledo. Pero instantes después de 
la simultánea el gato dio un brinco 
perdiéndose por cualquier callejue
la de la ciudad. La culpa no la tuvo 
uno de los muchos perros callejeros 
toledanos; fue al notar el encendi
do del motor del vehículo cuando 
el gato salió pitando, seguramente 
temeroso de que el tufo del com
bustible pudiera dañarle. «Y es que 
como en Toledo no se vigila la ex
pulsión de gases de los vehículos, 
con sus efectos nocivos para la sa
lud», pensaría el gato. Rezamos 
cansados los toledanos-
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Los trabajadores 
podrían 
¡r a la huelga
Cien trabajadores parti
ciparon en la asamblea 
de Talavera

En la noche del pasado miér
coles se reunieron en los salones 
del local del sindicato Comisio
nes Obreras un nutrido grupo de 
empleados de Comercio de nues
tra ciudad, con el fin de tratar el 
entorno provincial existente en 
el convenio de este ramo.

A la reunión asistieron alrede
dor de cien personas, que partici
paron en su mayoría en la expo
sición del tema, rompiendo en 
esta asamblea la barrera existen
te casi siempre entre la mesa ne
gociadora y los asistentes.

Los miembros asistentes a es
ta asamblea nombraron un equi
po de trabajadores para que se 
erijan en representantes de los 
componentes del ramo e intente 
negociar con la patronal el tan 
deseado convenio.

Según la decisión que tomaron 
los empleados del comercio tala- 
verano a primeros de septiem
bre, se puede llevar a cabo un 
paro provincial, fruto de una me
dida de fuerza que se puede lle
gar a tomar si la patronal no 
aceptase negociar con estos em
pleados dentro de lo que se ha 
estipulado en el ANE.

Asi, si las cosas continúan co
mo hasta ahora, los trabajadores 
de este sector, tan numeroso en 
nuestra ciudad, podrían llegar a 
paralizar la mayor fuente de in
gresos que posee Talavera. Espe
remos que al final reine el enten
dimiento entre ambas partes, así 
como que empresarios y trabaja
dores suscriban un acuerdo y es
te conflictivo convenio se firme 
sin mayores sorpresas, que sería 
síntoma evidente de que el en
tendimiento ha llegado.

José María Niveiro
Voy camino de Gredos y me enteran de tu acaba

do caminar. Allí, en lo alto, sublimando el horizonte, 
me espera la montaña. Yo no quiero volver, desan
dar Jo andado por una tierra que me separa de ti 
Uevándome a tu entierro. Yo no quiero volver. Si ya 

' sólo eres voz con ecos distanciados te he de escuchar 
mejor por las cumbres y el airede las sierras que por 
las lumbres y el polvo de tus sienes. Ya nunca eres 
lo que siempre fuiste, ya nunca sombra, siempre 
seras luz. Más campo abierto que campo mustio y 
santo; más manantial que barro; más pino que ci

' prés. Tu agotado presente mana vida arriba, en su 
apogeo. Y yo no quiero bajar para no verte. Escalan
do montañas te he de sentir más cerca. En las nubes 
pesadas como plomo, húmedas de llanto y de congo
ja, empapadas de rabia y de dolor, espesarse parece 
tu polvo y tu ceniza. Es una tarde de lluvia y agosto 

; tiritón. Es la huida del sol por un reguero de mirto 
;-y crisantemo imponiendo a su paso escalofríos, rega

tos de temblor. El techo, ceniciento y pesadumbre, 
revienta y se desploma, y lo apuntala, temple de 
piedra, soporte de granito, un Almanzor que empina 

-su cresta hasta los cielos para dar a tu aurora su 
- §ran quiquiriquí. Como un torrente la memoria rue

da por trochas y gargantas. Más yo no quiero volver 
Púa no verte. Y eres la sonrisa descarnada que 
Prescinde del labio; la anécdota en el fondo, que 
llega compungida. Y es entre bastidores de recuer
dos, tramoya de nostalgias, camerinos de añoranzas, 
escenarios de otros años, donde tu humor me trae 
dos reprimidas lágrimas.

Con Enrico, aquel lejano personaje de Tirso de 
Molina, me llegaste a decir que es predestinación, 
después conocí, y ya jamás por siempre olvidaré, 
Que es un predestinado... Algo así como un marqués 
uei dolor, un tenorio de sufrimiento, un galán de la 
«grima, un aristócrata del infortunio, un humorista 
ue la muerte, y, sobre todo, un virtuoso de la escena, 
capaz de trastocar el drama en vodevil, tragedia en 
rerea, folletín en sainete, melodrama en disparaté 
cómico, gemido en risa.

Siempre amastes la vida, después de tantas muer- 
y como dormir es morir utf poco, sacaste tiempo 

« ?aeno. Y a tu tiempo, simpatía; a tu simpatía, 
m™8-! i -a 'a amistad, alegría; a la alegría; optimis
mo, ilusión; al optimismo y a la ilusión, más sueños. 

Xyv°s estábamos esperando para el 
aniversario de «El Candil», yo pensaba en un 

revival de sonoros pretéritos. Pero tú, como siem
pre> espontáneo y rebelde, te me has anticipado, 
néjame que averigüe tu ingenioso guión:

0 incendio del camión de la calle Almanzor, 
denunciado como «daños intencionados»

En este lamentable estado que
dó el camión Pegaso, matrícula 
TO-0375-A, propiedad de Felipe 
(laño Márquez, incendiado en la 
madrugada del miércoles cuando 
se encontraba estacionado en la ca
lle Almanzor de nuestra ciudad, 
suceso del que ya dimos cuenta 
ayer a nuestros lectores. El propie
tario del vehículo ha denunciado el 
hecho en la comisaría de Policía de 
Talavera como «daños intenciona
dos», ya que se sospecha que el in
cendio no fue producto de la casua
lidad, sino provocado por algún 
desconocido con objeto de vengan
za o simplemente por gamberris
mo. Los daños han sido evaluados 
por el mismo propietario en un mi- 
ílón y medio de pesetas.

Por otra parte, siguiendo dentro 

Falleció Juan Barrasa Obispo
La música talaverana perdió el miércoles pasado a uno de sus mayores 

adalides. Juan Barrasa Obispo falleció a los sesenta y ocho años de edad, 
dejando tras de sí toda una vida dedicada a la música y a su enseñanza. 
Guitarras, laúdes y bandurrias no tenían secretos para este talaverano de 
nacimiento y corazón y ahora lloran su pérdida, que no será tanta porque 
sus discípulos, cada uno de ellos, es fruto y continuación de su vida y 
enseñanzas. Tenía sesenta y ocho años, pero ninguno de ellos le pesaban 
a la hora de coger la guitarra y enfrentarse a la siempre tarea conflictiva 
y pesada de organizar rondallas y tunas, que todas las habidas y por haber 
en Talavera pasaron por sus manos. Juan Barrasa ha muerto el miércoles, 
pero su recuerdo sigue presente en todos los talaveranos. Desde estas 
líneas acompañamos en su dolor a los familiares del señor Barrasa y a su 
viuda, doña Angeles Méndez-Galán Hita. El entierro tuvo lugar ayer a las 
seis de la tarde. Descanse en paz.

Antesala del gran empresario

Una estancia imprecisa, vaporosa, sin limitación 
ni distancias. Ante una enorme puerta, majestuosa, 
de plata, por la que parece estar encerrada la luz, un 
personaje, blanco, muy blanco, maquillado de negro, 
muy negro. Es aquel Buby Barton de «Tres Sombre
ros de Copa». En su mano un ukelele con el que se 
acompaña en la supuesta misión de corifeo. Llama 
a la puerta con controlado nerviosismo. Nadie res
ponde. Nueva llamada. Silencio. Se acentúa la impa
ciencia. Otra llamada. Buby espera ansioso. Decep
cionado por su frustrado intento se vuelve al público, 
ya distendido por completo, y en un alarde de natu
ralidad y rompimiento exclama:

«A nosotros, los candileros, no nos escucha ni San 
Pedro. Pero no os preocupéis, dejadme hacer.» Lo ha 
dicho en tono confidencial a sus compañeros, unos 
cuantos artistas que componen el ballet, el famoso 
ballet de Buby Barton.

«Yo os aseguro —prosigue el corifeo— que tras 
una mala noche en esta mala posada, lograremos el 
debut en el nuevo music-hall.» .

Ahora se asoma por el ojo de la cerradura que al 
suyo casi ciega. En un arranque grita:

«¡Osperas, Pedrin!» Y chasquea con tres únicos 
dedos su «mano pocha». Una pausa y una nueva 
llamada más vigorosa. Silencio que se masca. Gran 
tensión.

«Esto parece el Ministerio de Cultura. Nadie res
ponde. ¡Pues me van a oír...!»

Aquí ya es imprevisible tu parlamento. Nadie pue
de anticipar tus improvisaciones, tu jerga, tus morci
llas, tus tics. Pero has comenzado a entonar, grandi
locuentemente cómico, un canto de fustigaciones, 
reflexiones y esperanzas. Te has quedado totalmente 
con el auditorium y en un arrebato de coraje, pundo
nor, entrega, abnegación, de amor y de altruismo, te 
has ido desprendiendo y despojando de tu ukelele 
«del quezal en el ombú», de «la flor de la chirimoya», 
de otros tantos dedos, de las manos, de las piernas, 
los ojos, los riñones, el corazón y tanto ropaje y 
vestuario como tenías en tu aristocrático baúl. Des
pués de tanto «strip-tease», te bas puesto tan sólo, 
con tu alma, te has puesto a volar y,volar... Cuando 
San Pedro se asoma por la puerta, tú ya estás bufo
neando, chirigoteando y haciendo sonreír al mismo 
Dios.

Ismael S. DE LA FUENTE

del capítulo de sucesos, hay que 
hacer referencia a dos robos perpe
trados en sendas viviendas particu
lares en lo que va de semana. Uno 
de ellos fue el sufrido por José To
rres Díaz, de cuyo domicilio, ubica
do en la calle Ruiz de Luna, 1, los 
ladrones se llevaron 15.000 pesetas 
en metálico y efectos valorados en 
una cifra superior a las 50.000 pe
setas. El otro, perpetrado en ^1 
domicilio de José María Castro 
González, en la calle Santa Cristi
na, número 3, tuvo como botín 
efectos por valor de 65.000 pesetas. 
Y es que los «cacos» no descansan 
ni en vacaciones y entre los deli- 
cuentes, quien más y quien menos, 
todos quieren hacer su agosto pre
cisamente en este mes.

Doctor Mateo: «No hay motivo 
de alarma sobre la epidemia 
de Puerto de San Vicente»
El brote ha sido producido por una bacteria 
denominada «shigella sonney» y está totalmente 

controlado

Siete niñas de Puerto de San Vicente, de edades comprendidas entre 
los tres y los diez años de edad, han sido ingresadas en la residencia 
sanitaria de la Seguridad Social en Talavera entre el domingo y el 
martes pasado, afectadas por una enfermedad que en principio causó 
la alarma en la población y que tras los análisis realizados por los 
médicos que atendieron a las pacientes en el Servicio de Pediatría de 
la residencia ha sido identificada como un proceso diarreico de los 
muchos que en época estival se dan en los pueblos de nuestra comarca, 
causado por una bacteria conocida como «shigella sonney».

La presencia de esta bacteria se 
detectó en los fotocultivos realiza
dos a las niñas ingresadas. A la 
hora de redactar esta información 
ya se habían producido dos altas 
médicas, se tenía previsto dar otras 
tres en las próximas horas y tan 
sólo quedarían internadas Horten
sia Torrecilla Mayoral, de cinco 
años, y Mary Carmen Torrecilla 
Mayoral, de tres, ambas hermanas 
y, al parecer, las que presentaban 
un cuadro médico más complicado, 
aunque sin revestir ningún peligro.

El brote epidémico se detectó el 
sábado pasado, según informó a es
te diario el doctor Mateo, jefe del 
Servicio de Epidemiología del Cen
tro Nacional de Demostración Sa
nitaria de nuestra ciudad, y en to
tal se han registrado trece casos, 
sólo tres de ellos en niños varones, 
aunque únicamente hayan necesi
tado el ingreso en la residencia las 
siete niñas mencionadas. Un fami
liar de las hermanas Torrecilla 
Mayoral manifestó a este diario 
que Hortensia Torrecilla se sintió 
indispuesta el sábado por la maña
na, empezó a vomitar hacia el me
diodía y a primera hora de la tarde 
tenía hasta 40 grados de fiebre. «De 
madrugada —nos dijo nuestra in- 
terlocutora— la trasladamos a la 
residencia sanitaria, con un gran 
cólico, y quedó ingresada. El lunes 
comenzó su hermana pequeña con 
los mismos síntomas, aunque con 
39 de fiebre. Para entonces ya ha
bía otras niñas ingresadas y Mari 
Carmen, de tres años de edad, 
también fue trasladada a la resi
dencia.» El número de niñas ingre
sadas y el hecho de que presenta
ran la misma sintomatología en su 
enfermedad hizo que cundiera la 
alarma en el pueblo, quedando 
clausurada la piscina municipal 
hasta nueva orden, por si el brote 
tuviera que ver con el estado de las 
instalaciones de baño. Afortunada
mente, el peligro parece haber pa
sado y poco a poco las niñas ingre
sadas están volviendo a su pueblo 
completamente restablecidas.

No hay motivo para la alarma

Las diarreas estivales son algo 
frecuente en nuestra comarca to
dos los años. La afluencia de vera
neantes a pueblos cuya infraes
tructura no está preparada para 
ello y las escasas condiciones higié- 
nico-sanitarias que hay en estos lu
gares favorecen la proliferación de 
enfermedades de este tipo. Así 
piensa y habla el doctor Mateo, 
responsable del Area Sanitaria de 
Talavera, a la que pertenece Puer
to de San Vicente, en cuanto a epi
demiología se refiere. «La zona del 
área abarca una extensión cuya po
blación ronda los 250.000 habitan
tes y anualmente se detectan entre 
5.000 y 7.000 casos de diarreas de
clarados, de los cuales 1.000 

Cámara Oficial 
de la Propiedad Urbana

TOLEDO
LA CAMARA OFICIAL DE LA PROPIEDAD URBANA Y LA 

MODIFICACION DEL PLAN GENERAL DE ORDENACION DE 
TOLEDO

Se pone en conocimiento de los propietarios urbanos de 
Toledo que la Cámara Urbana atenderá en sus oficinas de la 
calle de la Plata, número 20, a los asociados interesados en el 
avance de modificación del plan general de ordenación de 
nuestra capital, facilitándoles la información oportuna entre los 
días 17 y 31 de agosto.

Toledo, 8 de agosto de 1982.

corresponderían a brotes de disen
tería bacilar. Con todos estos da
tos, el hecho de que en una pobla
ción como Puerto de San Vicente 
se registren trece casos es una in
significancia que solamente puede 
causar la alarma por el hecho de 
que se hayan registrado seis ingre
sos. De cualquier forma, no hay 
motivo para la alarma una vez que 
se ha detectado el origen o causa 
de la enfermedad.»

Los trece casos detectados en la 
población toledana todos ellos per
tenecen a miembros de cinco fami
lias, cosa lógica, dado las caracte
rísticas de la enfermedad y su me
dio de transmisión. Son núcleos fa
miliares y de veraneantes en su 
mayoría, cosa también lógica por
que, como explicó el doctor Mateo 
a este diario, los veraneantes no 
están habituados a los gérmenes de 
la zona y por'el hacinamiento y la 
falta de higiene que hay o pueda 
haber en determinados lugares».

La enfermedad diarreica de este 
tipo se transmite por simple con
tacto entre los niños y bien pudiera 
haber sido causada, según los estu
dios analíticos que ahora se están 
realizando en el CNOS, por falta 
de cloración de las aguas de la pis
cina o por haber ingerido los niños 
afectados agua de una de las fuen
tes que hay en la población y que 
no son de la red de abastecimiento, 
que sí se clora convenientemente. 
En este sentido hay que señalar 
que el doctor Mateo significó a YA 
de Toledo que la muestra analiza
da de las aguas de la piscina dieron 
un exceso ae cloro, pero que ello no 
ha de ser tenido en cuenta puesto 
que se trataba de una muestra re
cogida el domingo y la enfermedad 
se incuba en tres o cuatro días. 
«Hasta que el caso no esté aclarado 
—añadió nuestro interlocutor— la 
piscina estará cerrada.»

Hortensia celebró su 
cumpleaños en la residencia

El doctor Mateo, como iefe del 
Servicio de Epidemiología ael Cen
tro Nacional de Demostración Sa
nitaria de Talavera, ha dispuesto 
una serie de medidas preventivas a 
tomar por las autoridades de Puer
to de San Vicente y el médico de la 
localidad: reforzar la vigilancia y 
cloración de las aguas de abasteci
miento, clausura temporal de la pi- 
sina pública y colocación de carte
les informativos en las dos fuentes 
que hay en el pueblo de agua no 
potable. Mientras, Hortensia To
rrecilla Mayoral, la niña víctima 
del primer caso de la enfermedad 
diarreica, cumplió ayer cinco años 
y lo tuvo que «celebrar» postrada 
en cama, aunque la pena fue me
nos porque la enfermedad ha remi
tido y después del susto inicial to
do parece volver a la normalidad. 
¡Felicidades, Hortensia!



toledo provincia 13-VIII-lSte

La provincia pueblo a pueblo

La Estrella, famosa por sus segadores y atadores

Ciñéndose a la provincia de Cáceres y al extremo 
oeste de so capital toledana, a una distancia aproxi
mada de 125 kilómetros, se encuentra enclavado este 
pueblo, alegre y simpático, que lleva el nombre, 
bonito y sonoro, de La Estrella de la Jara. Situada 
justamente en la mitad de la ruta Talavera-Guadalu- 
pe, a 50 kilómetros de cada una y al resguardo de sus 
dos sierras, Ancha y Aguda, por lo que su clima es 
más bien benigno.

Del partido judicial de Puente del Arzobispo, su

estación de ferrocarril más próxima es Oropesa, a 
30 kilómetros. A una altura de 557 metros sobre el 
nivel del mar, su extensión total es de 76 kilómetros 
cuadrados. El término está accidentado por las sie
rras Grande y Aguda. El terreno es de naturaleza 
arcillosa y arenosa; la roca más abundante es la 
pizarra. Bañan estas tierras los ríos Uso y Anguilu- 
cha, este último, seco durante el verano. Ambos son 
afluentes del Tajo por la izquierda y se cruzan me
diante puentes.

Su clima es benigno, ya que la 
resguardan del viento frío del 
Norte sus dos sierras, Ancha y 
Aguda; la primera, con una alti
tud de 920 metros, y la segunda 
se eleva a 792 metros y también 
se llama la Buha.

El barrio preferido de la locali
dad, distante tres kilómetros, es 
conocido como Fuentes de la Es
trella y tiene, por tanto, las mis
mas costumbres y estilo. En su 
término existe un paraje, deno
minado «Cabeza del Conde», que 
es digno de estudio por sus carac
terísticas únicas; es una composi
ción de riscos caprichosamente 
colocados y además es muy visi
tado por los veraneantes y veci
nos de los pueblos de los alrede
dores.

Actividad económica

La Estrella cuenta con los me
jores segadores y atadores de las 
llamadas tierras de Castilla, a 
donde se desplazaban para las la
bores de recolección de aquellos 
lugares, dejando huella y ejemplo 
de cómo se recoge la cosecha en 
el pueblo. Es, pues, su actividad 
eminentemente agrícola y gana
dera, cultivándose el cereal, algo 
de vid y olivo. El tipo de ganado 
es en su mayoría de oveja y vacu
no.

Al no tener fábrica de ningún 
género, el problema del paro no 
esmuy acuciante, pero existe.

Este pueblo tuvo gran auge y 
lo conservó hasta que la emigra
ción hizo huella en él, como en 
casi todos los pueblos de nuestra 
provincia, alia por los años 60. 
Como dato curioso, puede citarse 
que por aquel entonces había en 
el pueblo dos bailes, dos orques
tas locales y dos cines con dos 
sesiones cada uno. Esto se expli
ca porque en aquellas fechas se 
estaban realizando los trabajos d 
construcción del ferrocarril Tala- 
vera-Villanueva.

En cuanto a su riqueza cinegé
tica, cuenta en su término muni
cipal con ejemplares de perdiz y 
conejo, que son cazados en el coto 
privado que existe en La Estrella.

Composición del 
Ayuntamiento

Los dos partidos mayoritarios 
en las pasadas elecciones munici
pales, fueron los ganadores de és
tas, quedando formado por siete 
concejales. De éstos, cuatro per
tenecen al PSOE, entre los que se 
encuentra el alcalde y tres al par
tido del Gobierno.En cuanto a los 
miembros del Ayuntamiento, es 
curioso el dato anecdótico de que 
el alguacil se cree es uno de los 
más jóvenes de toda la comarca.

Los vecinos de La Estrella fes
tejan todos los años el día 15 de 
agosto a su patrona, Nuestra Se
ñora de la Asunción, por lo que 
ya estarán preparándolo todo pa
ra estas jornadas festivas.

No obstante, son algunos los 
festejos que ha desaparecido, en
tre los que se encuentran las fe
rias, que antiguamente se cele
bran el día 2 y 3 de mayo y que 
en los años 20 se redujeron a fies
tas simplemente, para más tarde 
desaparecer completamente des
pués de la guerra civil.

También relacionado con las 
fiesta, es digno de mención la for- 
¡pa de interpretar las canciones 
populares acompañadas de guita
rra y bandurria y aue alcazo mu
cha fama en toda la zona. En la 
actualidad aún siguen vi gente en 
las bodas, banquetes y bautizos. 
Así, los pocos que quedan de 
aquella época, que se correspon
de con los años treinta, aproxi
madamente, siguen deleitando a 
los jóvenes hasta que la música 
actual se lo haga olvidar. Pero 
qué vamos a hacer con el avance 
de los tiempos.

Sobre la gastronomía de este 
pueblo toledano puede destacar
se poco, salvo el típico cocidito 
estrellado. El resto de los platos 
son los comunes en las localida
des de la comarca donde se en
cuentra enclavado.

No son muchos los monumen
tos históricos con que cuenta La 
Estrella, a parte de dos o tres 
edificios que se suponen cons
truidos en el siglo XVI y que son 
bastante curiosos.

En el pueblo hay dos edificios 
grandes de aspecto señorial, 
construidos en el siglo pasado y 
de idénticas características. Se 
trata de las denominadas casas 
de Los Médicos y de Los Botica
rios, siendo dudoso que haya en 
la comarca otras dos construccio
nes de semejante porte. También 
se deja notar la presencia de Los 
Calatravas por los escudos que 
existen en algunas casas.

Junto a éstos puede mencio
narse la iglesia de Fuente de la 
Estrella, construida sobre una 
plataforma natural. Es una pe
queña y agradable iglesia, en la 
que se venera a Nuestra Señora 
ae la Nieves, cuyas fiestas se ce
lebran el día 5 de agosto. Este día 
los habitantes preparan con ver
dadero fervor y entusiasmo su 
fiestecita, con el fin de que resul
te agradable.

También existe la iglesia de 
Nuestra Señora de la Asunción, 
Patrona de La Estrella, de la que 
no se tienen datos concretos de 
su antigüedad. Domina en este 
edificio la línea horizontal y de 
cierta pesadez, estando labrada - 
en gótico tardío con elementos 
platerescos. En su interior consta 
de tres naves, de estructura tam
bién gótica, y la parte más audaz 
de la construcción es su bóveda 
plana. El ábside está cubierto 
asimismo con bóveda gótica, y el 
resto, con alforjes de pino sin 
pintar, con lacería mudejar y es
trellas.

Para finalizar, indicar que en 
el exterior también existen orna
mentos compuestos por estrellas 
y el presbiterio está ramatado 
por un zócalo cerámico de Tala- 
vera, todo del siglo XVI. .

Número de habitantes: 762.
Actividad económica: Agrícola 

y ganadera.
Extensión: 76 kilómetros cua

drados.
Corporación municipal: Siete 

concejales (cuatro del PSOE, in
cluido el alcalde, y tres de UCD).

___ El Romeral_________ 
Hoy comienzan 
las fiestas
de San Sebastián
EL ROMERAL
Carlos Martín-Fuertes

Durante los días 13, 14, 15 y 16 de 
este mes se van a celebrar en esta 
localidad las fiestas patronales bajo 
la advocación de su Patrón, San Se
bastián. Con tal motivo tendrán lugar 
una serie de actos de todo tipo, enca
minados a hacer pasar mejor sus fies
tas a los romeraleños. Según nos ha 
facilitado el concejal de Cultura, José 
García Romeralo, lo más destacado 
del programa a celebrar será lo si
guiente:

Hoy, día 13, se abrirán las fiestas 
con un maratón popular. Después se
rá el anuncio con el repique de cam
pañas y lanzamiento de cohetes. Asi
mismo por la tarde habrá eliminato
rias de bolos y desfile de gigantes y 
cabezudos por las principales calles 
de la población, acompañados por las 
bandas de cornetas y tambores. A las 
once treinta de la noche, quema de 
fuegos artificiales, y a las doce, verbe
na popular en la plaza e invitación a 
zurra.

Al día siguiente, diana por la ban
da de música, recepción e invitación 
en el Ayuntamiento. A las doce y me
dia, concierto de la banda de música, 
dirigida por José Tostado Gallego. Al 
mediodía se celebrará el popular «co
rro del gallo», y por la tarde, concier
to musical y festival de Coros y Dan
zas.

La tercera jornada festiva comen
zará por la mañana con la diana ofre
cida por la banda de cornetas y tam
bores, dirigida por Tomás de las He- 
ras Carnero, seguida por la segunda 
eliminatoria de bolos, campeonato lo
cal de carga de peso y concierto por la 
banda de música. Por la tarde, a las 
siete, fútbol entre el equipo local y 
otro aún no designado de Segunda 
Regional. A continuación, festival in
fantil en la plaza, y a las once y media 
de la noche, representación teatral en 
la plaza por el grupo de aficionados 
locales.

Por último, el día 16, final del 
campeonato de bolos, olimpíada in
fantil en el patio del colegio y con
cierto de música. Por la tarde, carrera 
de cintas en bicicleta, fútbol juvenil y 
concierto nuevamente de música. Por 
la noche, verbena popular.

Noticiario toledano_____________________

Próxima instalación 
eléctrica en Carriches
t La Dirección Provincial de Toledo del Ministerio de Industria y Ener

gía ha decidido conceder la autorización a la compañía Hidroeléctrica 
Española para la construcción de un nuevo centro de transformación y 
línea de alimentación para el lugar denominado Camino de Cebollo, 
dentro del término municipal de Carriches. La línea de alimentación 
alcanzará los 151 metros de longitud. Las obras, de acuerdo con el 
proyecto aprobado por esta Diputación, deberán realizarse en el plazo de 
tres meses.

Villanueva de Alcardete financiará sus inversiones con un préstamo

El pleno del Ayuntamiento de esta localidad toledana ha aprobado el 
proyecto que estudia el contrato de préstamo que dicha localidad estable
cerá con la Caja de Ahorros Provincial de Toledo por un total de ocho 
millones de pesetas, que se destinarán a la financiación de presupuesto 
de inversiones previsto para el presente ejercicio. El acuerdo adoptado 
para el préstamo se encuentra expuesto al público en la Secretaría muni
cipal de la localidad para, que en el plazo de quince días los posibles 
interesados puedan formular las reclamaciones oportunas ante el propio 
Ayuntamiento.

Definitivo el suplemento de crédito para Urda

El Ayuntamiento de la localidad de Urda ha sometido a información 
pública la elevación a definitiva del expediente número 1 para el estable
cimiento de un suplemento de crédito dentro del estado de gastos del 
presupeusto ordinario del actual ejercicio.

El Ayuntamiento de Yuncler expone el presupuesto ordinario

Dicho organismo ha sometido á información pública que en la Secreta
ría municipal, y por espacio de quince días, estará expuesto al público el 
presupuesto municipal ordinario de este municipio para el actual ejerci
cio, que ha sido cifrado por el Ayuntamiento en la cantidad de 10.091.620 
pesetas. Durante el plazo de exposición se podrán formular las reclama
ciones oportunas, y en caso de que no se produjera ninguna, el presupues
to será considerado definitivamente aprobado.

Contribuciones especiales por pavimentación en Aldeanueva

El Ayuntamiento de Aldeanueva de San Bartolomé tiene prevista la 
realización de las obras de pavimentación de las calles del Sol, Zarza y 
Arriba, de esta localidad, por lo que dicho organismo ha sometido a 
información pública su aprobación, en sesión plenaria, del proyecto de 
imposición de contribuciones especiales que se aplicarán a los vecinos de 
la localidad que estén afectados por la realización de las obras. Por este 
motivo, el Ayuntamiento mantendrá expuesto en las oficinas de su Secre
taría municipal el documento con el fin de que los interesados puedan 
analizar las cantidades que les corresponde abonar, y en caso de no estar 
de acuerdo poder presentar las reclamaciones durante un período de 
quince días.

Aprobado el presupuesto ordinario de Villatobas

. El presupuesto ordinario de esta localidad, valedero para el presente 
ejercicio económico, ha sido aprobado por el Ayuntamiento en la cantidad 
de 20.414.397 pesetas. Este documento estará en la Secretaría del Ayun
tamiento para que quien lo desee lo pueda analizar públicamente y 
formular las reclamaciones necesarias.

Consuegra___________________________

La Cámara Local Agraria 
acondiciona 
cien kilómetros de caminos

CONSUEGRA. F. Domínguez Tendero
Promovidos por la Cámara Local Agraria y la Asociación de Agricul

tores y Ganaderos, se vienen llevando a cabo una serie de trabajos dé 
acondicionamiento, ensanche y mejora de caminos, en el término muni
cipal de Consuegra que, por su distribución, necesidad y utilidad, coafi- 
gurarán toda una red de «carreteras» de tierra. Decimos «carreteras», 
pues su anchura de siete metros hacen viable el tránsito de tractores 
y cuantos carruajes de grandes medidas y peso necesarios para 11 
agricultura. '

El camino será de tierra y maca- 
dán, mientras pueda llegar algún 
día el asfalto. El proyecto alcanza a 
un total de cien kilómetros, de los 
que ya han sido acondicionados 
aproximadamente setenta y cinco, 
y entre éstos se encuentran los ca
minos de Santa María (7 kilóme
tros), Lerma a Léon (16), Alcázar 
(2), Almadén (2), él Arroyo (7), Re
gates (9), Majuelos (4), parte del 
camino de Yébenes (6), camino del 
Guijo (18) y camino Hondo (9).

Utilizando el presupuesto ordi
nario de 1982, y el especial formu
lado para acometer este proyecto

de mejora de caminos y las aporta
ciones de la Asociación de Agricul
tores y Ganaderos procedentes da 
coto de caza, se esta haciendo pasi
ble esta mejora, con miras tam
bién, en un futuro inmediato, se
gún se nos ha informado en la 
misma Cámara Agraria Local, a ex
tender estos trabajos a todo el t&- 
mino municipal. Se pretende, se
gún estos informes, el arreglo 
todos los caminos radiales, princi
pales y algunos transversales, 
unan las «carreteras» y radiales 
arregladas hasta ahora.

La Consejería de Agricultura 
y las organizaciones agranas . 
buscan solución al problema del vino

En una reunión informativa celebrada en el día de ayer, el director 
general de Producción y Comercialización agraria de Castilla-La Maneto 
Ricardo Rodríguez, dio cuenta de la situación en materia vitivinícola * 
nuestra región. Dicha reunión se convocó con motivo del encuentro * 
Ricardo Rodríguez con los representantes de las organizaciones agrícolas 1 
cooperativas acerca del documento presentado al Ministerio de Agricultura, 
que plantea la situación de los vinos de la región, sus problemas y S® 
soluciones.

Ricardo Rodríguez señaló que mu
chos de los puntos de las disposicio
nes en esta materia perjudican en 
gran medida los intereses de la comu
nidad castellano-manchega, y que es
peran que se produzca una pronta 
respuesta por parte del Ministerio a 
sus peticiones.

La Consejería de Agricultura de la 
Junta pretende, entre otras cosas, un 
reconocimiento de la denominación 
de origen de los vinos, unas estacio
nes enológicas que se conviertan en

órganos rectores del sector, una cjrt* 
oficial de vinos y evitar en la medito 
esos excedentes estructurales d® 
producto. «Se ha criticado desde 
drid este documento como exces!"" 
mente regionalista —nos decía R>to\ 
do Rodríguez—, pero ello es posiW® 
porque defiende, en esta econoüto 
vitivinícola, algo que es de nuestrí 
región.» Dentro de las solución» 
aporta el escrito.es la concesión 
mayores prerrogativas y estunuto 
para la exportación.

escrito.es
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Más de cuatro mil emigrados 
asisten a las fiestas del Ausente
BELVIS DE LA JARA. Francisco Maganto.

Importante hallazgo de un supuesto 
filón de plata

En estas fechas las labores de la recolección han terminado y miles 
de ciudadanos gozan de sus vacaciones anuales. Por eso, agosto y 
septiembre son meses cargados de fiestas populares en los pueblos y 
ciudades de España. Antes casi todas las fiestas giraban en torno a la 
Virgen, al Cristo o al santo patrono de cada lugar. Ahora, con el 
fenómeno de la emigración y con la vuelta de los hijos dispersos, que 
pasan las vacaciones en la tierra que les vio nacer, muchas de estas 
fiestas se organizan pensando en ellos. Así han nacido en muchas 
partes las fiestas del Ausente.

En Belvís celebramos las fiestas patronales en el mes de enero, en 
honor de San Sebastián. Y en esas fechas son pocos los belviseños 
emigrados que pueden acudir al pueblo. Sí vienen, en cambio, en estas 
fechas a pasar sus vacaciones de verano. Y por eso, desde hace cinco 
aítos se celebran en este mes las fiestas del Ausente.

Como ya informábamos, estas fiestas las organiza la asociación 
recreativa y cultural Tamujoso y duran dos semanas, estando dedica
das fundamentalmente la primera al deporte y la segunda a la cultura. 
Y estos días nos encontramos en su plenitud.

Comenzaron el día 7 con un campeonato de futbito, un maratón 
infantil y un festival flamenco, que llenó la terraza de la piscina. El 
domingo se celebró el maratón popular, con mucha animación y 
participación, y para estos días hay programadas pruebas ciclistas, 
campeonatos de natación, juegos infantiles, pruebas de atletismo y 
competiciones de subasta, mus y ajedrez.

Los días grandes de las fiestas serán el 13, 14 y 15, coincidiendo con 
la mayor presencia de belviseños ausentes. Y por eso habrá grandes 
verbenas, con concursos y desfiles populares.

Del 16 al 22 se celebrará la semana cultural, un poco pobre, cree
mos, aunque esperamos que sea muy concurrida. Se abrirá el lunes con 
la feria del libro y el martes estará dedicada al teatro, representándose 
las obras «El secreto bien guardado», «Cadáveres ambulantes» e «Inter
ferencias radiofónicas».

El catedrático e hijo ilustre de Belvís Fernando Jiménez de Grego
rio dará una conferencia el miércoles día 18, en la que la historia, las 
costumbres y tradiciones de Belvís serán protagonistas. El jueves día 
19 estará dedicado a la pintura, con un concurso popular, y el día 20 
habrá un festival folklórico, con la participación de los coros y danzas 
de Navalcán, Calera y Chozas, Cegel de Lagartera, Alcaudete y Belvís 
de la Jara.

El día 21 habrá exposición de fotografías y concurso de las mismas, 
además de teatro infantil y guiñol. Y el domingo acabará la semana 
con una gran fiesta infantil.

De momento, las calles y plazas de Belvís está muy animadas y el 
pueblo se alegra con sus hijos recobrados. Más de cuatro mil belvise
ños ausentes bien merecen estas fiestas, porque cuando ellos se mar
chen la nostalgia volverá a su corazón y al nuestro.

Casasbuenas__________________________ _

Hoy se inician las fiestas 
por el Cristo del Amparo
CASAS BUENAS. Servicio especial

La localidad toledana de Casas- 
buenas celebra en honor del Santísi
mo Cristo del Amparo festejos popu
lares y religiosos que comenzarán hoy 
día 13. Un año más, esta localidad 
inicia con ilusión, trabajo y esperanza 
la renovación de sus entrañables tra
diciones. Las fiestas comienzan hoy, 
alas diecinueve horas, con la celebra
ción eucarística, y por la tarde, a las 
Ocho, habrá desfile de las «majoret-

La Puebla 
de Almoradiel

Celebración 
de la festividad 
de la Virgen 
del Egido
Ú PUEBLA DE ALMORADIEL. 
Servicio especial
. Un año más y con el ánimo de 
triunfo, la localidad de la Puebla de 
Almoradiel celebra la festividad de la 
’irgen del Egido, motivo por el que 
se han organizado una serie de actos 
y una exposición de pinturas de Apo
nía Gómez Chacón, natural de Vi- 
•lafranca de los Caballeros, profesora 
«e EGB y pedagogía terapéutica. La 
exposición se hará en el salón de ac
tos del Ayuntamiento de la Puebla de 
Almoradiel, durante los días 14 al 22, 
ton un horario de 11 a 14 y de 18 a 
™ horas. Como hemos dicho ante
riormente, para la celebración de esta 
testividad no sólo se cuenta con la 
exposición, ya que el mismo día 14 y 
*>espués de la inauguración de esta 
exposición se procederá al recibi-

*Jto de la banda de música y gru
jí?8 folklóricos, al que seguirá un des- 
. 8ta el parque, donde se inaugu
ran las obras allí realizadas. Des

pués, a las 23,45, la banda de música 
recera un concierto. A las 24 horas 
presentarán las damas y reinas, 

ni.!kier®n elegidas para las fiestas del
,0> con ofrenda de flores a la 

un cant0 a 'a Salve. Media 
j sPués se celebrará el II Certa- 

son* .,U°ros y Danzas, con la pre
da > , on oficial del gruño de coros fle la localidad. 

tes», por todas las calles de la locali
dad. A continuación sonarán las cam
panas de la iglesia, y se dispararán 
bombas reales, morteros y cohetes, 
que anunciarán el comienzo de las 
fiestas populares. A las veintitrés ho
ras se procederá a la quema de fuegos 
artificiales.

Mañana a las ocho y media de la 
mañana habrá diana con pasacalles, y 
a las once y media misa, seguida, por 
la tarde, de la procesión, ofertorio y 
despedida al Santísimo Cristo del 
Amparo, y a las once de la noche, en 
la plaza, habrá concierto por la banda 
de música. Por otra parte, el día 15 se 
celebra un funeral por los hermanos 
difuntos, y a las doce de la mañana, 
campeonato de mus local. A las once 
de la noche se quemará la traca indi
cando el final de la fiesta, con pasa
tiempos y concursos.

Se disparan los precios en las modestas novilladas 
y espectáculos taurinos de los pueblos

El Gobierno Civil de Toledo, máxima auto
ridad de los festejos taurinos y a quien corres
ponde la supervisión de plazas y cosos de la 
provincia, debería regular los precios de las 
taquillas, cuando el empresario solicite la au
torización pertinente, ae acuerdo con la cali
dad de lo que se ofrece y el número de novi
llos que se lidien. No puede costar lo mismo 
una novillada con picadores que sin ellos, ni 
un festejo donde se ofrezca la muerte de seis 
novillos a los de cuatro, ni un espectáculo 
donde participen figuras afamadas vestidas 
de luces o debutantes. Y exigir que haya un 
precio para el sol y otro para la sombra, y otro 
para la novillada que precise del alquiler de 
una plaza portátil, y uno diferente para el que 
se celebra en el coso propio de la localidad.

En suma, vigilar y dar instrucciones para 
que no se realicen abusos, que van en deterio
ro de la fiesta y de lo que ésta representa en 
cualquier pueblo toledano, que tiene derecho 
a celebrar sus festejos anuales por todo lo 
alto.

Capítulo aparte merece la extrema aten
ción al ganado que se lidie. Hoy los señores 
veterinarios deben estar al tanto para que se 
mate en el ruedo los hierros que se anuncian 
en los carteles. Hemos asistido muy reciente
mente, el nombre es lo de menos, a un festejo

de corto, donde se lidiaron cuatro novillos con 
tres hierros diferentes, y esto no es nada serio - 
y perjudica a la autoridad que debe velar por 
la integridad del espectáculo.

El hombre que vive del toro, salvo algunas 
excepciones, intenta ganar lo más posible con 
el menor número de festejos. Hacer el verano 
para descansar en invierno, luciendo al máxi
mo su picaresca que le permita los más pin
gües beneficios. Esto viene a ser lógico, aun
que no ético cuando hay perjuicio para otras 
personas, pero esto se hace y se logra porque 
se permite. Si la autoridad se limitara tan 
sólo a exigir el cumplimiento fiel del regla
mento taurino, los males de la fiesta en estos 
espectáculos desaparecerían de una manera 
tajante. No habría lugar para «el listo» y el 
aficionado sería consciente de que sus dere
chos están protegidos.

Los toros son cosa seria. Seriedad, pues, 
para todos los aspectos de la fiesta y acabar 
de una vez con los especuladores que preten
den introducir sus malas artes en la misma. 
Con tan sólo un poco de vigilancia y atención 
los resultados serían conformes a lo que se 
merece la tradición más apasionante de Espa
ña. Esperemos.

J. H. PONOS

En los meses de agosto y septiembre se 
celebran en la casi totalidad de los pueblos 
toledanos las ferias y fiestas locales. Plato 
fuerte de los festejos en honor de la Virgen, 
del Cristo o del Santo Patrono del lugar es un 
espectáculo taurino que cuenta con una am
plísima tradición y con fuerte asistencia de 
público en el coso del pueblo en fiestas.

Del año pasado a esta parte venimos obser
vando con sorpresa la disparatada marcha 
que tiene el billetaje para estos festejos. Por 
la lidia de cuatro novillos por dos jóvenes 
promesas el empresario solicita a la afición la 
aportación de 600 ó 700 pesetas por entrada 
única. Sin diferenciación ae sol y sombra y en 
plaza de cuarto orden o portátil, donde el 
espacio ha sido reducido al máximo para lo
grar una mayor aforo de espectadores.

Sin tener en cuenta que los jóvenes noville
ros suelen actuar tan sólo por los gastos de las 
cuadrillas y que en ciertas localidades el em
presario cuenta con una subvención del 
Ayuntamiento para los toros. De ahí que sa
quemos en conclusión que el precio de 600 ó 
700 pesetas en estas condiciones es delirante 
y lesiona los intereses de los aficionados y de 
los espectadores, que no tienen más remedio, 
si quieren ir a los toros de su pueblo en fies
tas, que pagar la sangría que se lee pide.

ALMONACID.
Angel Lumbreras de Gracia

Con el comienzo del mes de 
agosto nos habían llegado rumores 
acerca del hallazgo de una mina de 
plata en terrenos del término mu
nicipal de la población toledana de 
Almonacid.

YA de Toledo ha querido saber 
más sobre este rumor, y para ello 
ha mantenido una entrevista con la 
primera autoridad local en la per
sona de su alcalde, Eusebio Sego- 
via Martín.

Preguntado acerca de cómo se 
ha recibido esta noticia a nivel lo
cal, nos hace constar que ha sido 
un verdadero bombazo, con los 
consiguientes y numerosísimos co
mentarios acerca de lo que podría 
suponer para este pueblo eminen
temente agrícola si esta noticia se 
consolidara.

Continúa comentándonos que 
nada más hacerse eco del comenta
rio, rumor o como se le quiera lla
mar, se puso en contacto con el 
descubridor y al propio tiempo 
propietario de los terrenos en don
de se ha efectuado el hallazgo, e 
inmediatamente se personó en la 
sección de Minas de la Dirección 
Provincial de Industria de Toledo, 
y, efectivamente, allí le informaron 
de la veracidad de lo que hasta 
entonces sólo había sido un rumor.

Parece que se trata de un filón 
de gran importancia. Se encuentra 
a una profundidad aproximada de 
metro y medio a dos metros, como 
máximo, y está en la terminación 
de la falda del cerro del Castillo, en 
la zona conocida como ampliación 
de la calle de San Cebrián. La in
formación que hay de la Delega
ción de Industria es que se trata de 
un material riquísimo que aproxi- 
madamnte tendría un 80 por 100 
de riqueza, y es cuanto puede sa
berse a través de informes oficiales 
adquiridos.

Con objeto de profundizar más 
acerca de este importante hallazgo, 
YA de Toledo ha mantenido con

versación con el propietario del te
rreno y descubridor del filón, Aga- 
pito de la Cuerda Gómez, muy co
nocido y estimado por sus conveci
nos y que ejerce la profesión de 
maestro albañil.

Cómo se produjo el 
descubrimiento

Nuestra primera pregunta al se
ñor De la Cuerda Gómez ha sido 
para que nos explicara de qué for
ma y qué trabajos realizaba cuando 
descubrió este filón de plata. Con 
la amabilidad que le caracteriza 
nos explica que estaba efectuando 
un desmonte para hacer una vi
vienda y tras retirar unos ochenta 
o noventa camiones de escombros 
observaron que, esparcidas entre 
los escombros, aparecieron unas 
piedras con las características es
peciales de la plata.

Entonces, continúa contándo
nos, «recogí varios trozos, se los en
señé a varios compañeros y amigos 
y, tras pedir varios consejos, nadie 
me dio garantías de que esos trozos 
tuvieran valor alguno». «Continué 
con la obra, y en la nave que había 
hecho comprobé que me entraba 
agua y avisé para que me hicieran 
una zanja, con el fin de que el agua 
discurriera por ella y no se introdu
jera en mi nave. Fue entonces 
cuando apareció esa veta, que tiene 
una anchura de cincuenta centíme
tros y una extensión que se ignora, 
toda vez que para ello habría que 
hacer más excavaciones. Entonces 
yo decidí dar cuenta a Industria 
del hecho. Esto ocurrió hace apro
ximadamente unos nueve meses. 
Lo que ocurre es que lo hemos 
mantenido en el mayor silencio, 
hasta comprobar que el hallazgo 
podría tener algún valor.»

Por parte de un ingeniero se ex
trajeron piedras por un peso apro
ximado de 200 kilos, para proceder 
a su análisis y estudio, y las noti
cias que tenemos es que tiene, en 
principio, plomo y cinc, siendo en 
su mayor parte plata, habiéndole 

dado un valor importante.
Nos continúa comentando el se

ñor De la Cuerda que ha tenido 
que paralizar la obra que estaba 
efectuando, toda vez que debajo de 
ella se cree se encuentra gran parte 
del filón y se está pendiente de que 
se continúen las comprobaciones 
pertinentes. Asimismo, los docu
mentos se encuentran totalmente 
legalizados en la Dirección Provin
cial de Industria, habiéndose pu
blicado en el «B. O. E. de la Pro
vincia» del pasado 24 de julio la 
solicitud de permiso de investiga
ción de 100 cuadrículas mineras, 
para el registro de mineral de sul
fato de plomo y plata, nombrado 
«Agapito» número 3.448.

Añade que hasta la fecha no ha 
recibido la visita de ninguna em
presa con pretensiones de llevar a 
cabo la explotación, esperando que 
pasado el período de vacaciones se 
continúen las investigaciones y se 
pueda valorar el alcance de este 
hallazgo.

Para finalizar nuestra entrevista 
le preguntamos al señor De la 
Cuerda Gómez cuál es la opinión 
de los vecinos de Almonacid ante 
esta noticia. Nos responde que 
existe un cierto desconcierto, toda 
vez que algunos convecinos pien
san que va a ocurrir como cuando 
expropian tierras para construir 
pantanos, que les van a quitar gran 
número de edificaciones, e incluso 
algunos han manifestado su opo- 
sion a abandonar su hogar en el 
caso de que se lo exigieran. En sín
tesis, son muchos los comentarios 
que discurren por el pueblo sobre 
este tema.

Nos comenta que él considera 
que en el caso de consolidarse la 
existencia de plata en cantidad, 
naturalmente, las personas cuyas 
propiedades resultaran afectadas 
recibirían las indemnizaciones co
rrespondientes, al propio tiempo 
que para el pueblo de Almonacid le 
supondría mucha mano de obra y 
una cuantiosa fuente de ingresos.
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EXPOSICIONES
• Santo Domingo el Antiguo (plaza 
de Santa Leocadia, 1).—Museo con
ventual. Laborables, de 11 a 13,30 y 
de 16 a 19 horas.
• Galerías Selección (Puerta Llana, 
14).—Exposición de pintura de 
Guerrero Malagón e hijos, Enrique 
Vera y Rodríguez Andrade. Labora
bles, de 10 a 14 y de 16 a 20 horas.
• Sala de exposiciones del palacio de 
Fuensalida (plaza Con
de).—Pinturas de reciente ingreso 
en el museo de Santa Cruz. Labora
bles y festivos, de 10 a 14 y de 15,30 
a 18,30 horas.
ALCAUDETE DE LA JARA
• Salón de actos del Ayuntamiento.— 
Exposición del III Certamen de Pin
tura. De 11 a 4 horas.
A LAS 23,30:
• Plaza de Regiones.—Verbena po- 
Cular amenizada por el conjunto Li

ra 75.
CASASBUENAS
A LAS 19:
• Iglesia parroquial.—Misa; después 
habrá un desfile de majorettes, con 
repique de campanas y disparo de 
borneas reales como iniciación de 
las fiestas.
A LAS 23,30:
• Quema de fuegos artificiales.
NAVA DE RICOMALILLO
A LAS 22:
• Entrega de los premios deportivos

Teléfonos útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.

Toledo, hoy
correspondientes a las pruebas rea
lizadas con motivo de la celebración 
del Día del Deporte. Clausura de las 
fiestas y baile.

NOVES
A las 22,30:
• Representación de la obra teatral 
de Federico García Lorca «La casa 
de Bernarda Alba» por el grupo El 
Porrón, de esta localidad.

SESEÑA
A LAS 21:
• Ayuntamiento.—Izada de la ban
dera y comienzo de las fiestas, con 
disparos de cohetes.
A LAS 22,30:
• Plaza de toros.— Espectáculo mu
sical con la cantante de flamenco 
Marian Conde.

EL ROMERAL
A LAS 9:
• Maratón popular, seguido, a las 12, 
de la celebración del inicio de las 
fiestas, con disparo de cohetes y re
pique de campanas.
A LAS 17:
• Primera eliminatoria de bolos.
A LAS 20:
• Desfile de gigantes y cabezudos 
por las principales calles de la loca
lidad, acompañados por la banda de 
música.
A LAS 23,30:
• Quema de fuegos artificiales, se
guida de una verbena en la plaza.

Butano: 221121 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 

22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al Q1 999 9Q ci
Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.

 Horarios _ 
de autobuses

Toledo-Madrid

Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 
20,15 (laborables).

Continental: 10, 11, 11,30, 18, 
19, 19,30 (laborables).

Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 
17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).

Continental: 10, 11,30, 18, 19, 
19,30 (festivos).

Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13,- 
15,30, 16,30 (festivos).

Toledo-Talavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Tala vera-Toledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid

5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 
14, 17, 19,30.

----- Nacimientos 
y defunciones

TOLEDO
Nacimientos.— Leonor, hija de 

Emiliano Mascaraque y Josefa Sán
chez; Jesús, hijo de Luis García y 
Sagrario Domínguez; María Elena, 
hija de Jesús Angel Díaz y María del 
Sagrario García; María del Carmen, 
hija de Juan Antonio García y Ma
ría del Carmen Gómez; Gemma, hija 
de José Ignacio Fuentes y María ae 
los Angeles del Castillo.

Defunciones.— Eusebio González 
Fernández,’de 59 años.

. Horario.
del Toledo 

monumental
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
। de 15,30 a 19.
¡ —Casa Museo de El Greco.—
1 De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de fos Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

Farmacias
TOLEDO

José Pascual Díaz Santafé.— 
Avenida Barber, 26 (hasta las diez).

Isabel Martín Mayoral.— Santo 
Tomé, 14 (toda la noche).

TALAVERA
Juan Sánchez Peña.— Avenida de 

Toledo, 10. Teléfono 800309 (hasta 
las diez).

Horario de trenes
Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 

9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

Cartelera____
Cine Imperio.— (Cuesta del Aguí? 

la, 7. Telefono 221623.) A las 18 
20,15 y 22,30 horas: «El hombre ele
fante». Mayores de 14 años. S

Teatro de Rojas.— (Plaza Mayor 
4. Teléfono 223970.) A las 18, 20,15 
y 22,30 horas: «Al este de Java». To
dos los públicos. S

Tiempo_____ .
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER FACILITADOS POR EL OB

SERVATORIO
Temperatura máxima: 36,5 gra

dos, a las 16,30.Temperatura míni
ma: 20 grados a las 7,30. Tempera-: 
tura a las 14 horas, 31,8 grados. Hu
medad relativa del aire, 49 por 100. 
Presión atmosférica del aire, 712,2 
milímetros.

Patrullas Rurales— 
de la Guardia Civil

■Madrid................................ 2331100}
Barcelona........................... 322 1100
Valencia.............................. 333 1100
Sevilla.................................. 33110M
Vizcaya............................... 43311001
Segovia............................... 421100¡
Teruel................................. 60 1100¡
Falencia.............................. 72 11001
Zamora............................... 52 1100f
Pontevedra......................... 8511 Oír
Gijón.................................... 321100
Manresa.............................. 874 1100
'Valladolid, Granada, La 
Coruña, Gran Canaria, 
Murcia, Córdoba.............  251100
Alava, Albacete, Alicante, 
Almería, Avila, Badajoz, 
Baleares, Burgos, Cáceres, 
Cádiz, Castellón, Ciudad 
Real, Cuenca, Gerona, 
Guadalajara, Guipúzcoa, 
Huelva, Huesca, Jaén, 
.León, Lérida, Logroño, 
Santander, Soria, Toledo, 
Zaragoza............ ................ 221100

—.Cupón pro ciegos-
Número premiado ayer
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Jugará por primera vez en Tercera Regional Preferente

El Villanueva de Alcardete, 
un club que piensa en el futuro

Son muchos los logros obtenidos desde todos los 
puntos de vista por el club de fútbol de la localidad. 
El C. F. . Villanueva ha hecho posible que el ocio 
dominical se convierta en una necesidad para el 
deporte, asi como el haber conseguido una serie de 
fórmulas que conducen y están conduciendo a me
jorar la propia convivencia del pueblo. Por consi
guiente, es la primera vez que el equipo jugará en 
la Tercera Regional Preferente, ya que nunca estu
vo este pueblo en dicha categoría. Los resultados de 
la pasada temporada, la perfecta sincronización de 
toda la gran familia que componen la dirección del 
club de fútbol y el enorme interés despertado en 
una afición, entregada al máximo a su equipo, hicie
ron posible, primero, la compra del terreno, por 
parte del Ayuntamiento, para edificar el campo, 
actualmente en fase de construcción, y, después, la 
aparición de grandes posibilidades de construir en 
dicho terreno un poliaeportivo para la práctica de 
todos los deportes, hecho que paulatinamente los 
alcardeteños practican con verdadera asiduidad.

Es obvio, reconocer que el club de fútbol tiene 
mucho que ver en todo esto; esperemos que las 
autoridades municipales empujen lo suficiente para 
que el deporte vaya adquiriendo la importancia que 
se merece en el ámbito rural. Por otra parte, el 
propio Ayuntamiento, reconociendo los esfuerzos 
realizados por el equipo de fútbol y la importancia 
que tiene el mismo en el pueblo, les ofreció un 
homenaje con la entrega de una placa conmmemo- 
rativa a la excelente campaña realizada.

En otro orden de cosas, el equipo viene trabajan

do de cara a la próxima temporada. Varios torneos 
veraniegos están sirviendo para planificar el equipo. 
Actualmente se encuentra participando en el torneo 
de ferias de Quintanar de la Orden, donde compite 
con equipos de una categoría superior y ha logrado 
pasar a la final, que disputará el próximo domingo 
contra el conjunto de la citada localidad.

Por otro lado, la Directiva continuará un año más 
al frente del club, y la dirección técnica, pese a 
ciertos rumores de la marcha de uno de los dos 
entrenadores, continuará desempeñando su actual 
papel. No obstante, hay cierta preocupación en am
bos técnicos porque bastantes jugadores no acuden 
a los entrenamientos, factor negativo para elaborar 
el programa que ellos desean, repercutiendo poste
riormente en la buena línea del club. Por consi
guiente, la afición alcardeteña, una de las mejores 
de la zona por el elevado número de seguidores que 
arrastra el equipo, no merece oír rumores sobre los 
jugadores que acuden o no al entrenamiento fijado.

El próximo día 19 de septiembre comienza la 
temporada de Liga. Hay desplazamientos más lar
gos que el pasado año, pero todos están mentaliza- 
dos de realizar una buena campaña para ver si 
existen posibilidades de poder asegurar el ascenso a 
la Segunda Regional.

Por último, el equipo juvenil participará por pri
mera vez en un campeonato de Liga. Un aliciente 
más para la gran afición, que podrá, de esta manera, 
ver fútbol todos los domingos dél año.

Santiago CASTILLO

0 principio de temporada, toda 
una incógnita para el Ocaña

Hasta el mes de julio el C. de F. Ocaña se encontraba en nu 
situación bastadle delicada. Carecía de presidente, carecía, por tanto; 
de directiva y carecía por consiguiente de casi todo. En asamblea 
general se reunieron un buen numero de socios para intentar dar 
soluciones a la problemática del club; sin embargo, nada a casi nadase 
consiguió en la mencionada asamblea. Días más tarde y en noen 
reunión la luz pareció clarificar el delicado momento por el que pasaba 
el club de la localidad de los Olcades.

Mañana se clausura el IX Curso de Judo 
del Colegio Adalid Meneses

Manuel Ramos tiró con fuerza 
■ de esa zozobrante barca en la que 
se había convertido el club blan
quillo, animado por el siempre efi
ciente Angel, cariñosamente llama
do «El Mosca», Maera y Pepe el 
Botero. En esta última reunión se 
acordó nombrar nuevo presidente 
a Eloy, un industrial siempre aten
to a los problemas del equipo tole- 
dano-manchego.

Con el nombramiento de esta 
nueva directiva, las cosas parecie
ron encarrilarse definitivamete. 
Por si fuera poco, el campo munici
pal de El Carmen fue objeto de un 
remozamiento, cuyas obras fueron 
llevadas a cabo por el Ayuntamien
to de Ocaña, con el patrocinio de la 
Diputación de Toledo y el Consejo 
Superior de Deportes.

Cuando todo parecía soluciona
do, se plantea en el club el proble
ma de pertenecer al grupo de la 
Primera regional, perteneciente a 
La Mancha o al que completan los 
conjuntos madrileños. El Ocaña pi
de por diversas razones pertenecer 
a éste último, y todo queda pen
diente del ascenso de un club de la 
vecina Cuenca. Al final, todo que
da resuelto y el cuadro de la locali

dad queda integrado en la Primera 
regional manchega, con el consi
guiente quebranto económico, da
das las distancias sumamente lar
gas que tienen que salvar en cala 
desplazamiento. En el aspecto de
portivo también salen perdiendo, 
dada la fortaleza de los equipos 
manchegos y no digamos nada de 
las taquillas que se harían con la 
avalancha de seguidores que siem- 
pre arrastran los clubs madrileños.

Puestos al habla con el pre®:- 
dente electo, nos manifestó su tota» 
desconocimiento del tema, ya 
oficialmente él no ha recibido nin
gún comunicado de su nombra
miento, emplazándonos para den
tro de unos días cuando todos los 
miembros de la directiva estén de 
vuelta de sus vacaciones.

La verdad es que la situación es 
anómala en todos los sentidos en 
un club que estrena categoría, un 
club que tiene clausurado el campp 
por tres partidos; un club, en defi
nitiva, que aún no tiene un camino 
definido con el recorrer la siempra 
conflictiva Liga de la Primera Re
gional de Fútbol.
Marisol ROSADO SANCHEZ

Trofeo de Ferias de Mazarambroz

Como ya anunciamos hace días 
en estas páginas, el pasado día 2 de 
agosto dio comienzo en el Colegio 
Adalid Meneses, de Talavera, el 
IX Curso de Judo.

Asisten a este curso una treinte
na de alumnos, cinturones negros 
sobre todo, que intentan ponerse al 
día en katas y técnica individual 
básica, a través de unas duras-jor

nadas de mañana y tarde.
El curso, de elevado tecnicismo, 

está siendo impartido por los cin
turones negros Macario García Ji
ménez, conocido en Talavera por 
su vinculación con el Judo Club 
Talavera, y por el maestro coreano 
Lee, quinto dan el primero y sexto 
dan el segundo.

Esta, actividad,-aun siendo do- -

cente para los judokas asistentes, 
tiene la particularidad y el alicien
te de ser abierta al público, que 
puede, si se acerca por el tatami 
instalado en el citado colegio, com
probar las evoluciones de algunos 
campeones de España en la espe
cialidad.

Este curso finalizará mañana 
con una sesión de exhibición.

El equipo local y el Ventas 
jugarán la final

El C. D. Ventas y el C. D. Mazarambroz disputarán mañana el P®1^ 
final del Trofeo de Ferias organizado por el club citado en segundo lugajj 
El Ventas consiguió clasificarse merced a su victoria frente al Pulgar, 
dos goles a uno, en la primera semifinal del torneo. Por su parte, e‘.eRulP¡ 
local se enfrentó al Grundig, ya que el equipo que estaba anunciado, 
Layos, no se presentó a esta competición. Jesús MART«*
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El C. D. Torrijos 

todavía no tiene 

plantilla definitiva

La actualidad deportiva torrije- 
fia se centra momentáneamente en 
el deporte rey: el fútbol. En la tar
de-noche del martes presenciamos 
las evoluciones de la primera plan
tilla del C. D. Torrijos, en la que 
aún faltan varias incorporaciones. 
El presidente de la entidad roji
blanca, Angel Palomo, estuvo días 
atrás en Madrid intentando galva
nizar las gestiones para adquirir 
nuevos jugadores, pero parece ser 
que las peticiones de los futbolistas 
andan por las nubes, así que habrá 
que esperar algún tiempo hasta po
ner confeccionar la plantilla.

El vetusto campo de San Fran
cisco, gracias a las gestiones del 
Ayuntamiento y la aportación del 
Consejo Superior de Deportes, se 
verá rejuvenecido, si bien es ver
dad que este histórico recinto de
portivo lo necesitaba desde hace 
algún tiempo. El terreno de juego, 
que ha sido totalmente levantado, 
recibirá una nueva capa de tierra 
vegetal; también se incluirá en la 
cancha el sistema de riego, el perí
metro del municipal experimenta
rá un cambio estético, la puerta de 
acceso a las instalaciones será de 
nueva construcción y, como preve
nir es mejor que curar, se instalará 
un foso protector desde vestuarios 
a las inmediaciones del terreno de 
juego.

Él presupuesto de las obras que 
se están realizando asciende a más 
de un millón de pesetas.

Como los torneos veraniegos es
tán de moda y parecen ser una 

' fuente de ingresos, la Directiva del 
C. D. Torrijos ha creado el primer 
trofeo Villa de Torrijos, que se ju
gará durante los días 27, 28 y 29 de 
agosto. En esta primera edición in
tervienen equipos de pueblos cir
cunvecinos, como son C. F. Porti
llo, C. D. Puebla de Montalbán, 
C. D. Fuensalida y C. D. Torrijos. 
En fechas próximas daremos am
plia información sobre este aconte
cimiento futbolístico. El próximo 
fin de semana el C. D. Torrijos in
tervendrá en el trofeo a celebrar en 
Fuensalida. M. A. DE TENA

XVII Vuelta Ciclista a Toledo

Fernando Llamas, enviado especial

La expectación que despertaba el equipo de la Federación Ciclista 
de la URSS se ha demostrado que no era gratuita en la primera 
etapa de esta Vuelta Ciclista a Toledo, que se rodó a un promedio 
de 39,697 kilómetros por hora. Poco después de iniciada la carrera 
se produce la lucha en el pelotón, que va alargándose, hasta que en 
El Romeral se fracciona en dos paquetes. El único punto montañoso 
de la etapa, el alto del Romeral, a catorce kilómetros de la línea de 
salida, es pasado por el corredor español del equipo Dormilón 
Fuenlabrada Pedro Pardo. Inmediatamente se produce la primera 
escapada: el soviético Ramazan Galialetdinon y el español del equi
po Alcobendas Lorenzana José Carlos Marín llegan a sacar una 
ventaja al pelotón de dos minutos y once segundos en el kilómetro 
58 de carrera. Parecía que la etapa tomaba ya forma, pero se 
produce en ocho kilómetros la sorpresa del día.

Los soviéticos avasallaron en la primera etapa

Efectivamente, en Villa de 
Don Fadrique, primera meta vo
lante, pasa, con Krivocheek a la 
cabeza, todo el equipo soviético. 
Se mantiene Pedro Pardo duran

te muchos kilómetros, pero al fi
nal se queda atrás hasta ingresar 
en el grueso del pelotón. Acom
pañan a los soviéticos el francés 
Laugier —que fue el segundo en

La etapa de hoy

La etapa de hoy (segunda) estará dividida en dos secto
res. El primero, de 99 kilómetros, comenzará a las 10 de la 
mañana y la llegada está prevista a las 12,36. Los corredo-' 
res deberán salvar dos obstáculos montañosos de primera 
categoría.

El segundo sector será contra reloj, comenzará a las 6 de 
la tarde y su recorrido son 6 kilómetros.

la vuelta del año pasado— y el 
español Jaime Salvat, del equipo 
Rocha. Este español lo intenta 
todo para no quedarse descolga
do, pero después se ve obligado a 
rodar en solitario, entre el grupo 
de cabeza y el pelotón, más o me
nos fraccionado.

Los resultados de la llegada a 
la meta volante de Quero no va
rían en absoluto respecto a la an
terior, y el grupo dominante, seis 
rusos y el francés, van sacando 
cada vez más ventaja en el crono 
a sus perseguidores; en Quero ya 
son tres minutos y medio los mi
nutos que llevan de ventaja. En 
la meta volante de Villafranca 
son más de cinco minutos. Y es 
que el grupo de cabeza se lo 
•montaba» muy bien. Rodaron re
levándose en turnos cortísimos, 
muy pocos metros, alcanzando 
una velocidad mayor y notando 
al mismo tiempo que les costaba 
un menor esfuerzo.

Mientras, Jaime Salvat, en 
una lucha solitaria, se mantenía 
firme y sin poder hacer otro «aba
nico» que el de los pies sobre sus 
pedales. El mérito de este corre
dor es muy grande, aunque nos 
tememos que para la segunda 
etapa esté bastante derrotado. 
En ésta ha conseguido merecida
mente el premio a la combativi
dad.

Y cabe hablar ya del futuro de 
la Vuelta. Los soviéticos —y el 
francés, que muy hábilmente se 
ha «colado» entre el equipo ru
so—, tienen todas las ventajas 
para alzarse con el triunfo en la 
clasificación final. Como equipo, 
evidentemente, están en cabeza 
de la clasificación y es difícil que 
algún otro le apee de esa privile
giada posición.

En la individual, Laugier tiene 
posibilidades, ya que no es nuevo 
en esta Vuelta y na demostrado 
que es un gran corredor. El delfín 
de los rusos parece ser el actual 
líder, Sergei Krivocheek, y, por lo 
tanto, el enemigo principal del 
francés. Habrá que ver cómo 
aguantan los corredores de la 
URSS la montaña y el fortísimo 
calor que asola la «estepa» caste

llana, que no es precisamente co
mo la rusa.

Antes de ofercerles las clasifi
caciones, hay que hacer mención 
a la retirada de Juan Pedro Jimé
nez y de Francisco Padilla, am
bos del club murciano Juan Zura
no, por enfermedad. También se 
han retirado los corredores Cec- 
cini y Philippe, ambos del equipo 
Union Cycliste Monaco.

Clasificación de la etapa y 
general individual

1, Sergei Krivocheek (selección 
soviética), 3-11-57; 2, Nikolai Ko- 
raren (selección soviética), mis
mo tiempo; 3, Patriek Laugier 
(U. C. Moñaco-Cafés La Estre
lla), mismo tiempo; 4, Alexandre 
Averin (selección soviética, mis
mo tiempo; 5, Igor Soukhanon 
(selección soviética), 3-12-03; 6, 
Ramazan Galialetdinon (selec
ción soviética), mismo tiempo; 7, 
Ivan Mistchenko (selección so
viética), mismo tiempo; 8, Jaime 
Salvat (Montexion Rocha), 
3-13-40; 9, Ives Pasca (Chocola
tes Nieto), 3-19-05; 10, Sabino 
Angoitia (Reynolds), mismo 
tiempo. Con este mismo crono se 
clasificaron los corredores que 
entraron hasta el puesto 36.

Clasificación del premio de la 
montaña

1, Pedro Pardo, con 3 puntos; 
2, Nikolai Koraren, 2 puntos; 3, 
José Luis Morales, 1 punto.

Clasificación general de metas 
volantes

1, Segei Krivocheek, con 12 
puntos; 2, Nicolai Koraren, 8 
puntos; 3, Igor Soukhanon, 3 
puntoe; 4, Ivan Mistchenko, 1 
punto.

Clasificación general por 
equipos

1, Selección de la URSS; 2, 
Montexion-Rocha; 3, Illoise 
(Chocolates Nieto); 4, Reynolds; 
5, C. C. Juan Zurano; 6, Cajama- 
drid; 7, Fuenlabrada Dormilón; 8, 
Velo Club Hyerous (Cervezas el 
Aguila).

Hoy es el día «D» para el Trofeo 
de Ferias, que organiza el C. D. 
Toledo. Esta noche, a partir de las 
nueve, el conjunto verdiblanco y el 
C. D. Mora buscarán un puesto en 
esa gran final del próximo domin
go, en la que su adversario saldrá 
del choque de mañana entre el Ta
lavera y el Sonseca. Por lo que res
pecta al Toledo, Marcial García 
Arroyo ha comenzado a pagar el 
precio de las lesiones ya en esta 
pretemporada. Alfredo, que, como 
se recordará, sufrió una lesión de 
rodilla en el partido que el conjun
to de la capital disputó frente al 
Avila, no se ha recuperado plena
mente de esa distensión del liga
mento interno, y a pesar de que no

Esta noche, Toledo-Mora, primer partido del Trofeo de Ferias

Alfredo, baja, y Manolo, duda, son las grandes 
preocupaciones de García Arroyo
reviste mayor gravedad es baja se
gura para todo el trofeo.

A esto hay que añadir que Ma
nolo, el veterano jugador toledano, 
durante los ejercicios físicos del 
miércoles sufrió un amago de tirón 
y será duda hasta una hora antes 
del partido, ya que Marcial le so
meterá a una prueba

Así, pues, y si Manolo se recupe
ra, la alineación más probable esta
rá compuesta por Fernando, Leiva, 
Carlos, Michel, Espinosa, Pagés, 
Lozano, Cambero, Manolo, Prisci y 
Rafa; es decir, un esquema 4-4-2, 
en el que Cambero actuará de falso 
delantero centro. Por otro lado, y 
aunque está convocada la plantilla 

completa, Mérida, De la Cruz, Cas
tro, Flores y Roberto se barruntan 
como posibles sustitutos de sus 
compañeros, ya que Marcial tiene 
intención de ver en acción a la ma
yor cantidad posible de jugadores 
para perfilar la plantilla de cara a 
los próximos compromisos no 
amistosos.

Puestos al habla con Marcial 
García Arroyo, nos comentó que no 
quería forzar a Manolo, y si el ju
gador no se encontraba en condi
ciones óptimas esperaría al partido 
del domingo —si el Toledo llega a 
la final, ya que no existe encuentro 
de consolación— para ver en ac
ción a este hombre, un auténtico 
líder entre sus compañeros. Res
pecto del rival, el entrenador afir
ma no conocer nada del Mora, pero 
desconfía de él, ya que no se puede 
vender la piel del oso antes de ca
zarlo.

Luis NIETO

PUERTAS SI QUIERE CALIDAD, CALIDAD, 
PIDA...

MAVISA
Teléfs. 925-16 03 31, 16 04 76 

VILLACAÑAS

distribuidor en Toledo: 
ANTONIO DIAZ
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El alcalde ni niega 
ni afirma que vaya a pasarse 
al partido de Suárez

Juan Ignacio de Mesa, alcalde de Toledo, no se definió ayer por 
la mañana sobre su permanencia en UCD o su pase al CDS. Ante el 
acoso de los periodistas, con los que estuvo reunido para informar 
sobre la Comisión Permanente, de la que dimos cuenta ayer, hubo 
un momento en que dijo: «Si digo que no me voy al Centro Democrá
tico y Social, malo; si digo que me quedo en UCD, también.»

Por el enfrentamiento que mantenían desde meses atrás

El comisario jefe y el comandante 
de la Policía, trasladados a la vez

En lo que sí insistió el señor 
De Mesa es en manifestar que 
durante estos días pasados fuera 
de Toledo ha estado completa
mente de vacaciones, sin ni tan 
siquiera leer la prensa o escuchar 
los partes informativos de la ra
dio. Comenzó expresando que al 
llegar a Toledo se había encon
trado con la agradable sorpresa 
de lo aparecido en un medio de 
comunicación —YA de Toledo— 
sobre su posible pase al partido 
de Suárez. Matizó a continuación 
que lo de «agradable» lo decía 
porque en la información no se 
vertía ningún juicio contrario ha
cia su persona, sino todo lo con
trario. Aseguró qüe hizo varios 
intentos para ponerse en contac
to con Ignacio Roch, el hombre 
del CDS que comentó a YA de 
Toledo que había un 90 por 100 
de posibilidades de que el alcalde 
de Toledo se pasara a este parti
do. «Después de enterarme ael te
léfono del CDS, que no lo sabía, 
me dijeron que Ignacio Roch es
taba fuera», expresó el alcalde. 
También reconoció haber inten
tado ponerse en contacto con Ra
fael Arias Salgado, con quien 
tampoco pudo hacerlo, y con Je
sús García Cobacho, secretario 
provincial de UCD, a quien expli
có su impresión de lo aparecido 
en la prensa

Servicios de autobuses 
nocturnos durante la feria

Con motivo de las ferias y fiestas se pondrán en funcionamiento varias 
líneas de autobuses urbanos con servicio nocturno y que tendrán su salida 
en el ferial. .

Las líneas que se van a habilitar durante estas noches son las siguien
tes:

— Ferial-Santa Bárbara, salidas cada media hora desde la parada 
frente a la Vega.

— Ferial-Polígono, salidas cada hora, desde la parada frente a la Vega.
. — Ferial-Zocodover-Cornisa, salidas cada media hora, desde la parada 

de la Puerta Bisagra, junto a la iglesia de Santiago del Arrabal.
— Ferial-Palomarejos-Buenavista, salida cada media hora, desde la 

parada de la Vega, junto a la fuente.
— Ferial-plaza del Conde (Cambrón), salidas cada media hora, desde 

la parada de la Vega, junto a la fuente.
— Ferial-San Martín, salida a la una de la noche, desde la parada de 

la Vega, junto a la fuente. .
Todos los servicios de autobuses funcionarán hasta la una de la noche, 

hora en que saldrán los últimos servicios de cada línea. Las salidas se 
producirán a las horas justas y a las medias.

DELEGACION 
PROVINCIAL 

DEL MINISTERIO 
DE CULTURA

CONCURSO PUBLICO PARA LA CONTRATACION 
DEL AMUEBLAMIENTO DE LA RESIDENCIA 

JUVENIL SAN SERVANDO

En el «Boletín Oficial del Estado» número 184, de fecha 3-8-82, 
y en su página 21.073, se publica resolución del Instituto de la 
Juventud y Promoción Comunitaria, por la que se convoca concur
so público para la adjudicación de contrato de suministro de 
mobiliario con destino a la residencia juvenil San Servando.

Los pliegos de cláusulas administrativas y de prescipciones 
técnicas se encuentran en la Sección de la Juventud y Promoción 
Comunitaria de la Dirección Provincial del Ministerio de Cultura de 
esta provincia (calle Trinidad, 8) a disposición de cualquier persona 
interesada en el suministro.

El plazo para presentación de ofertas finaliza el próximo día 26 
de agosto.

El importe del presente anuncio correrá a cargo del adjudicata
rio.

Toledo, agosto de 1982.

Dijo haber mantenido conver
saciones para mantenerse infor
mado a nivel de Madrid: «Por mi 
vinculación con cargos nacionales 
he hablado con personas que ha
ce unos meses eran de UCD y 
ahora se han pasado a otros par
tidos.» No obstante, reconoció su 
amistad con Agustín Rodríguez 
Sahagún, brazo derecho de Adol
fo Suárez en el nuevo proyecto 
político. En varias ocasiones afir
mó que suscribía el acuerdo del 
comité ejecutivo provincial de 
UCD y dijo que se encontraba 
muy a gusto con las personas de 
UCD local y provincial con las 
que venía trabajando.

En varias ocasiones habló de la 
fidelidad y la amistad con las 
personas «que es lo más impor
tante», dijo, aunque no supo con
testar cuando se le preguntó si se 
refería a la mantenida por UCD 
de Toledo y sus hombres desta
cados, como Rafael Arias Salga
do, con el ex presidente del Go
bierno.

Finalmente expresó que se 
sentía muy bien como alcalde de 
Toledo, «porgue para una perso
na con vocación política no puede 
haber nada más grande que ser 
alcalde de su ciudad. Dudo que 
ser diputado sea más importante 
que ser alcalde de Toledo».

El comandante de la Policía Na
cional Antonio Gómez Camacho, 
hasta ahora jefe del Cuerpo en To
ledo, ha sido trasladado a Ciudad 
Real, donde ocupará idéntico pues
to en aquella provincia. Precisa
mente, hace unos días dábamos en 
esta página el cese del comisario 
jefe del Cuerpo Superior de Policía 
en la provincia, Luis Espada. Ha 
sorprendido la coincidencia exacta 
en el tiempo del cambio en los dos 
mandos, y la explicación a esto 
puede encontrarse en el enfrenta
miento creciente entre los dos je
fes, que venía desde tiempos atrás.

Según nuestras informaciones, 
el desencadenante del mayor en
frentamiento entre el comandante 
de la Policía Nacional y el comisa
rio jefe del Cuerpo Superior se pro
dujo con la inauguración del nuevo 
cuartel de la Policía Nacional, ubi
cado en la zona de Buenavista. Se
gún nuestras informaciones, en 
aquella ocasión el comandante Gó
mez Camacho no invitó al acto al 
comisario Espada, lo cual fue en
tendido por este no sólo como un 
desprecio hacia su persona, sino, 
además, hacia el Cuerpo Superior 
de Inspectores. Lógicamente, el se
ñor Espada estuvo en la inaugura
ción, pues el acto lo presidió su jefe 
máximo, el ministro del Interior, 
Juan José Rosón.

Aunque esto no hemos podido 
confirmarlo, parece ser que ese 
mismo día Luis Espada presentó 
su dimisión al gobernador civil, 
Fernando Montero Casado de 
Amezúa, por el incidente grave que 
se había producido. Esta tensión 
entre los mandos de dos cuerpos 
paralelos y que diariamente traba
jan a la par, se ha mantenido du
rante los meses siguientes, tiempo 
durante el cual el titular del Go
bierno Civil ha debido tener nume
rosas conversaciones con Madrid 
para encontrar una solución.

Al final, con un criterio salomó-

Velada: 57 ovejas, 
muertas por 
mordeduras de perro

Cincuenta y siete cabezas de ga
nado lanar muertas y otras 25 heri
das es el balance de un extraño 
suceso ocurrido en la localidad to
ledana de Velada, en la madrugada 
de anteayer. Las ovejas fuero ata
cadas por unos perros de origen 
desconocido y murieron a causa de 
las mordeduras que éstos las pro
dujeron. Las pérdidas para el pro
pietario de los animales, Bautista 
Cabo Berrado, se valoran en 
395.000 pesetas. — Por otro lado, 
en la madrugada del mismo día, 
unos desconocidos robaron de la 
cuadra Carmona, de la que es pro
pietario Ricardo Ruiz Carmona- 
Hernández, en Yuncos, diez terne
ros de unos 300 kilogramos de peso 
cada uno y de raza cruzada charo
lé. Los daños se estiman en una 
cifra cercana al medio millón de 
pesetas.

— En el mismo capítulo de su
cesos hay que reseñar la estafa co
metida en la persona de la anciana 
de ochenta y cuatro años Presenta
ción Itarzaeta Villaluenga, pensio
nista y vecina de Madrid. La cuan
tía del robo fue de 12.500 pesetas, 
y la presunta autora es una mujer 
de unos treinta años, con aspecto 
norteafricano, a la que acompaña
ba una menor, cuya edad se estima 
entre los doce y los catorce años.

— En el apartado de accidentes, 
a las ocho horas de anteayer, a la 
altura del kilómetro 6,420 de la ca
rretera N-V, en Santa Cruz de Re
tamar, se produjo la colisión entre 
la furgoneta marca Ebro, con ma
trícula M-9981-DD, conducida por 
Ricardo Albitos Hernández, de 
cuarenta años, y la furgoneta mar
ca Citroen, con matrícula 
TO-9942-D, conducida por Fran
cisco Javier Gutiérrez Gómez. Co
mo resultado del choque resultó 
herido, de carácter leve, el conduc
tor del primer vehículo.

jfc'Z ministro Koson corto la cima ae inauguración ael nuevo cuar
tel. El comandante Gómez Camacho, el primero por la derecha

nico y seguramente para no dejar a 
un cuerpo de seguridad bajo el 
otro, se ha decidido cesar en sus 
cargos tanto al comisario jefe Es
pada como al comandante Gómez 

‘ Camacho. Lo que se ignora es la 
procedencia de esta rivalidad, aun
que a juicio de unos se debe a la 
diferente forma de entender cómo 
debe mantenerse en el orden pú
blico en una provincia como Tole
do. Al parecer, el comisario jefe de
fendía una línea mucho más suave 
que aquél. Puestos al habla con el 
gobernador civil en funciones, De
metrio de Ramón, excusó hacer 
cualquier declaración sobre el 
asunto. «Lo único que puedo decir
le es que Luis Espada es un buen 
comisario, y puedo opinar por mi 
experiencia ae bastantes años co
mo funcionario del Ministerio del 
Interior», puntualizó el señor De 
Ramón.

Por el momento se ignora quién 
cubrirá la plaza vacante en el 
Cuerpo Superior de Policía. Es ló
gico pensar que el nombramiento 
se producirá en breve plazo, debido 

Este año tampoco pondrá caseta en la feria

El Casino ha perdido 1.500 socios 
en los últimos diez años

En los últimos días se había venido rumoreando la posibilidad de 
que la sociedad del Casino pudiera, después de once largos años, 
volver a organizar esa fiesta tradicional, con baile incluido, que se 
llevaba a cabo en la casa de Corcho, dentro del recinto ferial. Sin 
embargo, un problema de dinero, a última hora, ha echado por tierra 
este proyecto casi sentimental de una sociedad con tanto abolengo 
dentro de la sociedad toledana. Así pues, quienes pusieron todas sus 
esperanzas en la vuelta nostálgica al Toledo de hace veinte años, 
tendrán que esperar al año próximo, en que si no surgen impondera
bles de por medio, esta fiesta continuara celebrándose, y tendrá un 
lugar en el corazón de la feria toledana.

Félix Toledano, secretario del Casino, nos contó las gestiones que 
se realizaron y el posterior fracaso del proyecto. «Todo comenzó el año 
pasado —comienza el señor Toledano— cuando nosotros elevamos 
una petición al Ayuntamiento solicitando la organización de este acto, 
pero se nos había adelantado un particular que lo iba a explotar 
públicamente. Por ello mantuvimos conversaciones con la alcaldía, y-1 
se nos pidió que para este año lo hiciésemos con mayor antelación.» 
Así, a primeros de julio se mantuvieron los primeros contactos, en los 
que el Casino solicitaba la colaboración de algunos servicios municipa
les, cosa que fue aceptada y el asunto quedó prácticamente cerrado : 
verbalmente.

El presupuesto que había estipulado el Casino, siempre contando 
con la ayuda del Ayuntamiento, era e 400.000 pesetas. Sin embargo, 
el día 4 de agosto, las cosas sufrieron un giro ae 180 grados. En ese 
día el Casino debía recibir la suma de 800.000 pesetas por diferentes 
conceptos, pero el dinero no llegó. Por ello, las 400.000 pesetas que el 
Casino había reservado para organizar la fiesta tuvo que destinarlas 
a diferentes pagos, con lo que haber organizado este entrañable acto 
hubiese producido un fuerte desfase presupuestario.

Por esta razón, el Casino acordó desistir en su intento de dar esa 
satisfacción a sus asociados. La entrada al recinto donde se pensaba 
organizar la caseta no era gratuita, ya que los socios contribuirían con 
una media cuota suplementaria a la habitual, además de la pequeña 
cantidad que los interasados en acudir hubieran tenido que pagar.

Según nos confirmaba Félix Toledano, los socios del Casino estaban 
muy ilusionados con la idea, y ahora se muestran un poco decepciona
dos, aunque han comprendido perfectamente que organizar este acto, 
que había sido tradicional hasta 1971, hubiera endeudado en gran 
medida a la sociedad. ‘

Haciendo un poco de historia, hay que decir que el Casino ha 
perdido casi 1.500 socios en los últimos diez años, y, por tanto, sus 
posibilidades económicas han bajado de una forma preocupante.No 
obstante, a pesar de esos problemas que han surgido este año, que han 
impedido la celebración de la popular fiesta, no se ha descartado, si 
el presupuesto lo permite, la instalación de la caseta durante las 
fiestas del año venidero.

a que la organización de las medi
das de seguridad ante la inminente 
visita del Papa exige la existencia 
de un coordinador, y éste será el 
comisario jefe de Toledo. En cam
bio, se conoce ya quién será el nue
vo comandante jefe de la Policía 
Nacional, debido a que se ha pro
ducido un trueque entre el hasta 
ahora titular de Toledo y el de Ciu
dad Real, que vendrá a nuestra 
provincia. El traslado del coman-' 
dante Gómez Camacho a Ciudad' 
Real, por otro lado, ha sido consi
derado normal, ya que nació en es
ta provincia, en Granátula de Cala- 
traba. Por su parte, el nuevo co
mandante de Toledo tiene vincula
ciones en la provincia; al parecer, 
se encuentra de veraneo en San 
Pablo de los Montes, de donde es 
su mujer. Como informábamos ha
ce unos días, Luis Espada ha sido 
destinado a los servicios centrales 
de la Dirección General de Seguri
dad, puesto en el que, según nos 
han dicho, tendrá encomendadas 
tareas relacionadas con su afición 
por la tauromaquia. M. A. ME
LLADO

preocupante.No
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Próxima instalación eléctrica 
en Corral de Almaguer

La Diputación Provincial y el Ministerio de Industria y Energía 
ha sometido a información pública la petición de la autorización 
administrativa necesaria para la instalación eléctrica de una nueva 
línea de alimentación y centro de transformación para el lugar 
situado en el kilómetro 95 de la carretera de Ocaña-Corral de 
Almaguer, situado en el término municipal de esta población. Esta 
petición ha sido formulada por José Mana Alcázar Arellano, vecino 
de Madrid, con el fin de atender al suministro eléctrico para la 
construcción de una nave industrial.

El presupuesto con el que se 
cuenta para la realización de las 

' obras de instalación para ellas es 
■ de 458.059 pesetas, y los materia- 
: les que se utilizarán para ellas ha 
• de ser de procedencia nacional. 
S El proyecto elaborado para esta 
| instalación eléctrica se encuentra 
| exupuesto al público por un pla- 
? zo de quince días, con el fin de 

que los interesados puedan anali
zarlo y formular las reclamacio
nes oportunas, en las oficinas de 

i la citada Dirección Provincial.

' Contribuciones especiales en 
Fuensalida

Con motivo de las obras de 
mejora de abastecimiento de 

! agua, que se realizarán en esta 
; localidad, el Ayuntamiento acor- 
j dó la aplicación de contribucio- 
j nes especiales para todos aque- 
f líos vecinos afectados. Una vez 
I finalizado el plazo de exposición 
í pública reglamentario, este 

acuerdo ha quedado fijado defi- 
I nivamente, así como las cantida- 
I des a aplicar, que, según este 
p acuerdo, serán de un 30 por 100 
r en partes iguales entre todos los

___ Almorox_________

Con el tradicional chupinazo, 
comienzan hoy las fiestas

Julia Valverde Gutiérrez, reina de las fiestas, y damas de 
honor María Rosa García Merino y María Soledad Martí
nez del Casar, acompañadas de Mies Simpatía, María Be- 

goña Cuéllar Sen
ALMOROX. Servicio especial

Como todos los años por estas fechas, los vecinos de Almorox 
celebran las fiestas patronales en honor de la Virgen de la Piedad y 
San Roque.

Sirviendo de preámbulo a lais mismas, el pasado día 6 se eligieron 
las mises infantiles, con la participación de niñas de edades compren
didas entre los seis y nueve años. Al día siguiente tuvo lugar la 
elección de las mises entre chicas menores de veintiún años. Asimis
mo, en estos actos se eligieron las damas de honor correspondientes 
a las dos categorías.

Las fiestas en sí comienzan hoy. día 14, con el tradicional chipinazo, 
i, a las seis de la tarde, en la plaza ael puebla Se encontrarán presentes 
| "Tas reinas y sus damas de honor, junto a las peñas organizadoras. Este 
। mismo día, y en la plaza del Ayuntamiento, actuarán los Coros y 

Danzas de Madridejos, comenzando el acto a las once de. la noche.
Para mañana, día 15, se tiene previsto llevar a cabo un maratón, en 

el que intervendrán las categorías de infantil, cadetes, juvenil y parti
cipantes hasta cien años de edad, con premios para todas y cada una 
de las categorías, tanto masculinas como femeninas.

—La Nava de RIcomaMo-------------------------------

Actuación del grupo 
de coros y danzas de Mora

LA NAVA DE RICOMALILLO. Jesús Reyes.
Con motivo de la presentación oficial de la fiesta del Molino y con 

gran asistencia de público, los naveros tu < leron la ocasión de pre
senciar dos buenas actuaciones.

En primer lugar, intervino el 
cantautor Javi, de Talavera de la 
Reina, con canciones originales y 
de un gran sentimiento; fue muy 
aplaudido por el público asisten
te.
-í®8 ,^e destacar la gran actua

ción del grupo de coros y danzas 
de Mora de Toledo, que dieron 
una muestra del folklore castella- 
no-manchego, haciendo vibrar al 
auditorio con sus jotas morachas. 

contadores instalados, un 40 por 
100 en proporción directa a los 
metros cúbicos consumidos en un 
año y un 30 por 100 restante en 
proporción directa a los metros 
cuadrados de superficie de las 
fincas afectadas, que son todas 
aquellas que disfruten de servi
cios de agua y red de abasteci
miento.

El Ayuntamiento de
Mazarambroz invertirá 59 
millones

El Ayuntamiento de esta loca
lidad toledana ha sometido a in
formación pública su aprobación, 
en sesión plenaria, ael presu
puesto de inversiones para el pre
sente ejercicio económico en la 
cantidad de 59.182.636 pesetas. 
Este documento se encuentra ex
puesto en las oficinas de la secre
taría municipal, para que, en el 
plazo de quince días, pueda ser 
analizado por la opinión pública 
y para oír las reclamaciones <iue 
se pruduzcan. En caso negativo, 
el presupuesto quedará definiti
vamente fijado en la cantidad 
mencionada.

La rondalla, dirigida por Luis 
Ibáñez, nos deleito con dos obras: 
«La rosa del azafrán» y el pasodo- 
ble «Carrascosa», que entusiasmó 
por su calidad interpretativa.

Al acto que tuvo lugar el pasa
do día 6 asistieron el gobernador 
civil en funciones, Demetrio de 
Ramón e Ignacio López del Hie
rro, ex gobernador ae la provin
cia, grandes amigos de la Nava.

Perfil 
talaverano:
la Casa 

del Arcipreste
Entre otros trabajos de verano, 

quería consultar el bien ordenado ar
chivo de la Colegiata, que se guarda 
en la Casa del Arcipresterabierta a la 
estrecha calle del Perdón, frente al 
pórtico de iglesia -del Salvador, de 
una torre albarrana cegada por un 
infamante muro de rojo ladrillo que 
afea el conjunto de grandes piedras 
de la fortaleza; no lejos están los mí
nimos restos de lo que fuera iglesia 
de la Compañía, y también la desapa
recida casa del conquistador Aguirre. 
Como se ve, todo un conjunto monu
mental e histórico. En el zaguán del 
Salvador, el juez castellano hacía jus
ticia a sus compatriotas que viven en 
El Arrabal. Por cierto, que el señor 
arcipreste, don Nicolás Fernández 
Marcóte, en grata charla, adelantaba 
la idea de que la inmediata calle del 
Perdón podía tener ese nombre por 
algo relacionado con aquel tribunal, 
que juzgaba de acuerdo con las anti
guas fazañas.

La Casa del Arcipreste es una vieja 
y noble mansión talaverana, labrada 
con cajones de tapial encuadrados en 
pilares de ladrillo, todo de tipo mudé- 
jar talaverano, con generoso balcona
je y no menos grandes ventanas; pa
rece obra del siglo XVIII. Pieza fun
damental es el patio, umbroso y fres
co, que en estos días de agosto es un 
alivio. Valiosa cerámica, entre ella 
una muy bonita pieza de La Virgen 
del Prado, obra del maestro Niveiro. 
La cerámica pone esa nota agradable 
y talaverana, que entona en las casas 
y monumentos de nuestra ciudad; en 
el patio crecen abundosas palmeras. 
Se conserva una gran cocina, en don
de los gañanes repondrían sus fuerzas 
en el atardecer labriego.

Al patio de la puerta del archivo, 
sin poderlo evitar el recuerdo me lle
va al bueno de don Anastasio Grana
dos, promotor de la ordenación de 
este archivo, que trabajó en él siendo 
seminarista y estaba entonces en una 
dependencia de la Colegiata; me de
cía lo que sufrió para encontrar algu
nos documentos. Por eso, cuando fue 
promovido al orden episcopal se 
preocupó de facilitar la consulta al 
investigador, disponiendo la catalo
gación; para ello encontró a una ar
chivera excelente, a la recordada 
Mercedes Mendoza Eguaras, que rea
lizó a la perfección la tarea, en unión 
de Carmen Torroja.

Aquí, en el archivo, se trabaja a 
gusto, con libertad. En las estanterías 
metálicas se disponen las cajas de do
cumentos y los libros encuadernados 
en oscuro pergamino. Al filo del me
diodía dejo los antañones papeles, y 
por una Talavera vacía llego a la anti
quísima plaza del Pan, en donde me 
encuentro con el padre Juan de Ma
riana, que se tuesta en este sol de las 
tres de la tarde. Ahora, y aquí, re
cuerdo al otro arcipreste, Alfonso 
Martínez de Toledo, que hace qui
nientos años cruzaría esta soledad y 
tórrida plaza, camino de la penum
brosa Colegiata, para hacer sus rezos 
de coro, estas horas en las cuales al
gún clérigo o tal cual perro vagabun
do se atrevían a cruzar el cegador y 
cálido espacio. En estas horas culmi
nares y sosegadas del sesteo, Talave
ra se ofrece solitaria, desierta, como 
inhabitada; sólo algún iluso y pobre 
historiador (mejor sería llamarle ora
te) tiene el valor suficiente de calle
jearía a las tres de la tarde agosteña.

Fernando JIMENEZ 
DE GREGORIO

Hoy, actuación 
de Leño en Estoril

Esta noche, a las veintitrés horas, 
el grupo rockero Leño actuará para 
los amantes a este género musical en 
Estoril Club. Leño, precisamente es 
uno de los grupos madrileños que 
más aceptación tienen en nuestra 
ciudad y por esto se espera que el 
recinto donde estos jóvenes lleven a 
cabo su actuación esté abarrotado a 
la hora de comienzo del recital. El 
motivo por el cual Leño es uno de los 
grupos que más fans tienen en Tala- 
vera es debido a las grandes actuacio
nes que estos rockeros han efectuado 
tanto en Cebolla como en el Instituto 
Politécnico, en las que dejaron con 
muy buen sabor de boca a los aficio
nados.

_________________ talavera__________________

Con la inauguración de la plaza del Ayuntamiento

Dieron comienzo las fiestas 
del Ausente en Calera

Cuando el reloj marcaba las ocho de la noche de ayer y con el tradicional 
pregón de fiestas dieron comienzo los actos de la festividad del Ausente en la 
localidad de Calera y Chozas. Tras este pregón el alcalde de la localidad. Felipe 
Herrero, acompañado de diversos miembros de la Corporación recorrieron los 
barrios de la localidad para comprobar y dar veredicto a los concurrentes en 
el clásico concurso de Eras que año tras año se viene haciendo con éxito en 
Calera y Chozas.

Una vez contemplado este concurso se pasó a la inauguración de la plaza 
del Ayuntamiento, que por orden municipal se acordó adecentar y acondicio
nar, habiendo quedado en la actualidad como el lugar de más belleza del 
pueblo.Tras la inauguración de esta plaza los caleranos disfrutaron de lo lindo 
con la obra «Dos paletos en Madrid», que representaba el grupo madrileño del 
Teatro Arniches.

Tras finalizar la obra de teatro tos vecinos de esta localidad bailaron 
entusiasmados en la plaza del pueblo al compás de una orquesta verbenera, 
que los mantuvo ocupados hasta bien entrado el nuevo día.

Los festejos continuarán a lo largo del día de hoy y de la de mañana. Días 
especialmente dedicados a los festejos de tipo taurino y de verbena. También 
el grupo de teatro Arniches representarán diversas obras durante estas fiestas. 
Obras de reconocida calidad como pueden ser «La ciudad no es para mí» o «La 
venganza de la Petra».

Nos han contado...
... que los vecinos de las localidades de Parrillas, Candelería y Navalcán, 

junto con los habitantes de los barrios de El Casar y Gamonal están que trinan 
por causa de una «desacertada norma municipal». La norma en cuestión es la 
de prohibir al autobús que transporta a los viajeros de estos lugares que baje 
o suba en el comienzo de la avenida de Portugal. La mayoría de los viajeros 
de este autobús se desplazan a nuestra ciudad o para visitar el ambulatorio o 
para trabajar en los diversos talleres ubicados en la Puerta de Cuartos. 
Anteriormente, en horas tempranas de mañana o en horario nocturno, este 
autobús dejaba a sus viajeros en las inmediaciones de su trabajo y del ambula
torio, pero ahora el Ayuntamiento ha tenido la «feliz idea» de comunicar a la 
empresa del autobús en cuestión que deberá parar mucho más atrás por las 
quejas de ciertos señores, y la parada está más cerca de Patrocinio que de la 
ciudad propiamente dicha.

... que para algunos constructores talaveranos todo son pegas en cuanto 
tienen que recabar algún permiso municipal. Este es el caso, por ejemplo, de 
Luciano Martínez, hombre que hace ya muchos meses pidió información al 
Ayuntamiento sobre la posibilidad de construcción de un aparcamiento subte
rráneo en la plaza de Santa Leocadia, para lo que pidió información sobre 
condiciones, dado que la zona, cada vez má, está necesitada, sgún él, de una 
construcción de este tipo. Pues bien, transcurridos ya más de tres meses, el 
Ayuntamiento ni siquiera se ha dignado contestar su escrito sin dar ninguna 
explicación al respecto. No para ahí la cosa. Recientemente, el mismo Luciano 
Martínez ha solicitado permiso para la instalación de una grúa que le facilite 
el trabajo de construcción de un edificio de diez plantas en la calle Carnicerías 
y su solicitud ha sido denegada. Ahora el señor Martínez habrá de afrontar la 
obra con un elevador, considerándose gravemente perjudicado por lo que 
entiende es inexplicable actitud municipal. Marginación es para Luciano 
Martínez lo que está sufriendo.

Dos heridos graves 
en accidentes

Dos heridos graves ha sido el ba
lance de los accidentes de tráfico 
ocurridos en los últimos días y en. 
los cuales intervinieron los hom
bres del servicio de Tráfico de la 
Guardia Civil de nuestra ciudad.

El pasado jueves, el camión Pe
gaso matrícula TO-5083-D, condu
cido por Angel García Vaquerizo, 
de cuarenta y un años de edad, se 
salió de la calzada en la carretera 
local 48 en el kilómetro 1,600 del 
término municipal de Escalona del 
Alberche, a consecuencia del vuel
co del vehículo resultó con heridas 
graves su conductor.

También en este mismo día, y a 
las doce del mediodía en el kilóme
tro 148,900 de la carretera nacional 
V, en el término municipal de Oro- 
pesa, la motocicleta marca Laver- 
da, con matrícula B-8975-EY, con
ducida por Francisco Luceño Mon
tero, chocó contra el turismo 
Renault 18, con matrícula 
CC-3705-E, que conducía Antonio 
Sánchez Machuca, de veintiséis 
años de edad, resultando herido 
grave el conductor de la motocicle
ta.

e^n********************************^**^»»»»»»»»»»»»»!^^!!»»»»^!*»™!!

AYUNTAMIENTO DE
TALAVERA DE LA REINA

ANUNCIO
Ayudas al estudio curso 1982-83

Este excelentísimo Ayuntamiento ha establecido un sistema de 
becas para ayudas de estudio, destinadas a aquellos que, residiendo 
en esta ciudad durante dos o más años, cursen o hayan de cursar 
como alumno oficial estudios universitarios, escuelas especiales, estu
dios medios y formación profesional, y no posean además los suficien
tes medios económicos.

El Reglamento de estas ayudas podrá ser examinado en el Negocia
do primero de la Secretaría General, y las solicitudes se presentarán 
durante los 30 días hábiles siguientes a partir de la publicación de este 
anuncio en el Registro General de Entrada de este Ayuntamiento.

Talavera de la Reina, 10 de agosto de 1982.— El alcalde, Pablo 
Tallo Díaz.

Trabajadores 
talaveranos 
podrían estar 
afectados 
por los posibles 
escapes de Almaraz

Tras las paralizaciones de los pa
sados meses de noviembre y marzo de 
la central nuclear de Almaraz, esta 
central ha vuelto a ser noticiable para 
un buen número de familias talavera- 
nas, que subsisten gracias a que el 
cabeza de familia realiza su cotidiano 
trabajo en este lugar.

Las noticias que provenían de Gi- 
jón, y de boca del director general de 
Energía, sobre un posible cierre de la 
central nuclear de Almaraz, con el fin 
de evitar posibles escapes en las oxi
dadas conducciones, han vuelto a dar 
la razón a los numerosos ecologistas 
que habitan la comarca talaverana y 
que en el día de su inauguración pro
testaron enérgicamente por la insta
lación de esta central.
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El domingo comienzan 
las fiestas patronales

__toledo provincia i4-vni-i982

__________ Villacañas_________________________ ___________________________ _

Con gran asistencia de público 
siguen celebrándose las fiestas

MANZANEQUE. Servicio especial
Ya hace cuarenta años que la hermandad de la Asunción de 

Nuestra Señora viene organizando las fiestas del verano que, junto 
con las del Cristo de la Fe, tienen a Manzaneque los últimos días de 
agosto en calendario semifestivo y semilaboral.

Estos días se preparan las novedades que en la presente edición 
formarán parte de las actividades, diversiones y juegos para 
medianos, grandes y pequeños. Todos deben sentirse incluidos y 
esto es un empeño, que año tras año tienen presente el presidente y 
la junta. Empezaron unos cuantos, ellos tomaron la iniciativa en su 
origen y la mantuvieron con ilusión y esfuerzo de hermano la 
hermano, de padres a hijos, de cargo a cargo, de mayores a 
jóvenes. Fueron muchos los que participaron en la fundación de a ¡ 
hermandad y de las fiestas. Entre éstos, de forma excepcional, 
Emilio FenéyteJ. Por todo esto, la junta actual tuvo el acuerdo de 
encargar el pregón de las fiestas de 1982 a su hijo. Ernesto 
Benéytez Merirt), abogado fisoai de la Audiencia Territorial de 
Madrid. El ha ofrecido su verbo y su talante profundamente ¡ 
creyente para situarnos debidamente a todos ante la Asunción de ia 
Virgen, origen y centro de todos los festejos. Un manzanequeño que 
hablará de lo que vive, de lo que recibió y compartió tanto tiempo 
en Manzaneque, enriquecido después entre otras gentes. Su 
generosidad será correspondida.

VILLACAÑAS. Carlos Martín-Fuertes
Continúan celebrándose, con gran animación y mu

cha asistencia de público, las ferias y fiestas patrona
les, que. como oportunamente ya informamos, se vie
nen desarrollando desde el pasado día 7 y que culmi
narán el domingo 15. Los días 10, 11 y 12 han transcu
rrido bajo el lema del ausente, Día de la 
Mancomunidad y del Niño, respectivamente.

El Día del Ausente se calcula en más de tres milla
res de villacañeros los que se acercaron a su patria 
chica a recoger el homenaje v el obsequio que. tan 
cuidadosamente, había preparado la comisión de fes
tejos. Así. en la ¡lista Biarritz so ofreció un vino de 
honor a los villacañeros ausentes. Por la tarde hubo un 
brillante desfile de carrozas, y comparsas, acompaña 
dos por entidades deportivas, banda municipal de mú
sica. banda de cornetas y tambores y gigantes y cabe
zudos.

El día 11 fue otro de los «.días fuertes», ya que 
estaba dedicado a la Mancomunidad de Aguas del Río 
Algodor. Previamente habían sido invitados la totali
dad de alcaldes de ¡os municipios que componen la 
Mancomunidad. Muy temprano, allá por las seis v

media de la mañana, los integrantes de la falla Paipor- 
ta, en la plaza de España, procedieron a la «planta,, 
recorriendo seguidamente las principales calles de la 
población. Más tarde se procedió a la «cohetá». La 
misma falla Paioorta se encargó de condimentar una 
sabrosa y gigantesca paella, invitando especialmente 
para su degustación a personas de la tercera edad en 
la plaza de las Viudas. Por la tarde, en el Ayuntamien
to se recibió) a las autoridades que componen la Man
comunidad de Aguas del Río Algodor. De noche se 
celebro el acto de presentación de la XVII Edición de 
la Vuelta Ciclista Internacional a Toledo, y de la cual 
se dio cumplida información en nuestras páginas de
portivas.

En la jornada del día 12, dedicada al niño, hubo 
chocolatada infantil para los niños y diversos concur
sos. Al filo del mediodía, en el casino La Concordia, 
hubo una partida de ajedrez simultánea entre una 
veintena de chicos y el campeón provincial de la mo
dalidad, Francisco Rojas. Por la tarde, nuevo festival 
infantil, en los que el niño fue, sin duda, el gran 
protagonista.

En el mismo día 14 y acto será 
investida y proclamada reina de 
las fiestas la señorita Eva María 
López Gómez e igualmente da
mas de honor las señoritas María 
del Sol Gómez Peinado y María 
del Carmen Gómez Sánchez, ya 
elegidas por la junta. Estas presi
dirán todos los actos más impor
tantes de estas fechas festivas. 
Terminado el acto de proclama
ción de las fiestas, la reina y sus 
damas, junto con todos los asis
tentes, las autoridades y los her
manos, harán la ofrenda de los 
ramos de flores a la Virgen en el 
templo parroquial, donde se can
tará la salve y se celebrará la san
ta misa, por todos los difuntos 
miembros de dicha hermandad.

Asimismo, antes y después del 
día 15 de agosto, haorá una varie
dad de actos que se iniciarán con 
el desfile de los gigantes y cabe
zudos, tracas, globos y otras 
atracciones. Se celebraran cam
peonatos de truque, torneo de 
fútbol entre los equipos visitan
tes y el local, actuación de los 
coros y danzas de Villacañas, mi

nimaratón popular, carrera de 
cintas y obstáculos, cucañas, re
presentaciones teatrales, verbe
nas y otras. Un programa que 
quiere motivar y resaltar la parti
cipación al máximo del pueblo.
El día 15, con la celebración de la 
Asunción de Nuestra Señora, 
tendrán dichas celebraciones su 
máximo esplendor: Solemne eu
caristía concelebrada y las ofren
das que realizarán en la misma 
los niños y niñas ataviados con 
los trajes regionales y después el 
refresco para todo el pueblo en 
un gesto masivo de hermana
miento y acogida a todos los au
sentes, que vinieron a descansar 
y compartir la fe en esta comuni
dad. Finalizaremos estos actos 
con la procesión y las tradiciona
les pujas por la tarde.

Son muchos los que mantienen 
viva la ilusión y los motivos que 
dieron origen a la hermandad y a 
la fiesta y en el relevo constante 
se considera un deber mantener
los.

Orgaz_________________________________________________________

Teatro, cine y entretenimientos 
en la 111 Semana Cultural
ORGAZ. Servicio especial.

Organizada por el centro cultural-recreativo Calde
rón de la Barca, de la localidad, hoy comienza la 
III Semana Cultural con un nutrido programa de actos 
de diversa índole. Desde esta'fecha y hasta el próximo 
día 22 del corriente los orgaceños podrán conectar con 
la cultura y participarán en distintos entretenimientos.

El lunes, día 16, se dedicará al 
cine, con la proyección de la diver
tida película de los hermanos Marx 
«Úna tarde en el circo». En la jor
nada siguiente tendrá lugar, a las 
seis de la tarde, la Olimpíada Or- 
gaz-82, con numerosos juegos in
fantiles, que harán las delicias de 
los pequeños. Asimismo este día se 
pondrá en escena la película «La 
prima Angélica».

Un homenaje a Federico García

Lorca ocupará las jornadas del 
miércoles y jueves. Así, en la pri
mera se representará la obra de 
este poeta «La casa de Bernarda 
Alba», que será puesta en escena 
por el grupo de teatro del centro 
cultural de Mazarambroz. El jue
ves habrá un recital poético que 
llevará el nombre de «La noche de 
García Lorca». Será un montaje au
diovisual del grupo declamador del 
centro cultural.

La presentacin de esta III Semana Cultural tendrá 
lugar hoy día 14, a las diez de la noche, en la plaza de 
toros y correrá a cargo de los distintos grupos de 
actividades del centro cultural. Para mañana se tiene 
proyectada la representación de la zarzuela «Gigantes 
y cabezudos» por el grupo Amigos de la Farsa, de' 
Aranjuez. Al final, un apoteosis en homenaje al género 
chico.

El viernes es de una gran pecu
liaridad, ya que es el día del embe
llecimiento del pueblo. Se llevará a1 
cabo el tradicional concurso de 
conservación y embellecimiento de 
fachadas y patios, con importantes 
premios. La visita de los patios y 
fachadas concursantes se efectúan 
a las seis de la tarde por el jurado 
calificador. Asimismo por la noche 
habrá teatro, con la representación 
de la obra «La casa del viento».
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Ordenación en la cría de porcino extensivo
En el «Boletín Oficial del Estado» del pasado 29 de 

julio apareció publicada una orden por la que se esta
blecían normas para la ordenación sanitaria y zootéc
nica de las explotaciones porcinas extensivas. Estas

En esta orden se establece que 
la producción porcina en este régi
men sólo podrán realizarse en las 
explotaciones que cuenten con la 
base territorial mínima que se fije 
como unidad de producción y que 
reuna determinadas condiciones. 
Igualmente, y como apoyo a la or- 
líenación de esta rama del sector 
porcino, se contempla la promo
ción y mejora del tronco porcino 
ibérico, a través del Registro Espe
cial de Reproductores de cerdo 
ibérico, y asimismo, medidas para 
favorecer las relaciones contractua
les entre este sector de la produc
ción y la industria específica asen
tada en el área de la dehesa arbola
da.

Entre las normas que se estable
cen para esta producción destaca 
la inscripción como alguna de las 
clases de explotaciones del Regis
tro de Explotaciones Porcinas Ex
tensivas. La tenencia de ganado 
porcino en predios agrarios que no 
estén inscritos en el mencionado 
registro se considerará como siste
ma de producción intensiva y de

berá someterse a los preceptos es
tablecidos para dicha modalidad 
de explotación en el decreto 
2641/1971, de 13 de agosto.

A efectos de control y preven
ción sanitaria, la tenencia de cer
dos en los núcleos rurales de pobla
ción correspondiente al área geo
gráfica que afecta esta orden ten
drá la condición de una unidad de 
producción global para todos los 
cerdos del núcleo, debiéndose cum
plir las normas y exigencias esta
blecidas para las explotaciones 
porcinas de sistema intensivo en la 
legislación vigente.

En el Registro de Explotaciones 
Porcinas Extensivas comprenderá 
las clases de explotaciones que a 
continuación se detallan:

— Explotaciones de cría: Serán 
las destinadas a explotar reproduc
tores porcinos, que tengan como 
objetivo la producción de lechones 
para la venta. Sus recursos natura
les deberán cubrir, al menos, el 60 
por 100 de las necesidades del ga
nado. Contará con instalaciones

explotaciones son aquellas que cuentan con recursos 
naturales adecuados para su aprovechamiento por el 
cerdo en régimen de pastoreo organizado racionalmen
te durante la fase de cría, recría y cebo.

adecuadas para el proceso de re
producción y lactancia, debiendo 
estar construidas con materiales 
que permitan su eficaz desinfec
ción y limpieza. Deberán desarro
llar un programa de cubriciones y 
partos, con indicación de los ejem
plares utilizados en la reproduc
ción para faciliitar el seguimiento 
del proceso productivo y realizarán 
las vacunaciones, desparasitacio- 
nes y prácticas sanitarias que se 
señalen.

— Explotaciones de recría: Esta
rán destinadas a mantener los cer
dos desde el destete hasta el cebo. 
Sus recursos naturales serían sufi
cientes para cubrir el 50 por 100 de 
las necesidades alimenticias de los 
animales. Las fincas que por su ex
tensión tenga capacidad para al
bergar partidas de ganado de 
diversa procedencia deberán con
tar, además de la cerca perimetral, 
con cercas interiores que dividan 
su superficie, y dispondrán, asimis
mo, de abrevaderos suficientes, de 
forma que se pueda independizar

al manejo de las partidas de gana
do de las diferentes procedencias. 
La instalación estará preparada 
para poder secuestrar al ganado en 
caso de emergencia sanitaria.

— Explotaciones de cebo en 
montañera: Serán las explotaciones 
que se dediquen a la producción 
porcina de cebo mediante el apro
vechamiento de temporada de be
llota y pastos. Esta clase de explo
taciones constituirán reservas para 
el ganado porcino, que sólo podrá 
Íiermanecer en las mismas durante 
a temporada de aprovechamiento 

del fruto, fijándose las fechas de

entrada y salida de dicho ganado 
por una comisión mixta designada 
por la Dirección Provincial de 
Agricultura y la Junta de comuni
dades, tras oir a las respectivas cá
maras agrarias locales.

— Explotaciones mixtas: Serán 
las explotaciones en las que se pre
tenda realizar las fases de cria y 
recría, o las de recría y cebo. Sus 
características serán las menciona
das anteriormente para cada uno 
de los apartados que albergue. Se 
requerirá que la realización de las 
fases de recría y de cebo se realice 
con animales producidos en la pro
pia instalación.

El cultivo de la colza forrajera (i)
Tan importantes son los forrajes 

dentro de la alimentación de los 
animales, que en algunos casos, co
mo en vacas y ovejas, se hacen ab
solutamente necesarios por varias 
tazones. Entre ellas podemos des
tacar que los rumiantes han de to
mar una ración de volumen; las vi
taminas A y D, que tanto influyen 
en el crecimiento y en la buena 
salud, los animales las reponen a 
través de los forrajes, lo mismo po
dríamos decir respecto de muchos 
minerales. Las raciones son más 
económicas cuando se pueden for
mar con la mayor cantidad de fo
rrajes.

De las condiciones anteriores se 
desprende la gran preocupación 
que debe tener el ganadero por dis
poner de abundantes forrajes du
rante todo el año. Uno de los forra
jes de uso tradicional en países co
mo Estados Unidos, Canadá, Fran
cia, Alemania, etc., es la colza 
forrajera.
_ Esta planta es de la misma fami

lia de las coles y los nabos, produce 
Un forraje muy apetecido, en gene
ral, por todo tipo de animales, es- 
jtanao especialmente indicada para 
los rumiantes. Su valor alimenticio 
es muy parecido al de la alfalfa o el 
trébol rojo. Además de producir un 
excelente forraje, se puede obtener

Variedades más destacadas de colza
Altura Perspectiva 

Variedades media productiva 
. _________ en cm. media (Kg/Ha.)

Brío...............  60 45.600

Túrax............  60 47.600
Tautal...........  50 53.000

Blako.............  55 51.000

Rentan .......... 50 57.000

Baisy.............  35 46.000

Rafal............. 35 35.800

$id................ -35 34.400 

Rendimiento de la colza forrajera comparada con otros cultivos

a?-2**, forrajera hojas y tallos. 
i ve.rde media general... 

Oo* rojo media general .....Wentm,,....... ,

para consumirlo en invierno, que 
es cuando más escasean.

La producción media —verde- 
puede calcularse en la comarca de 
Talavera, donde se ha ensayado su 
cultivo, en unos 30.000 Kg/Ha, pu- 
diendo llegar en condiciones favo
rables a los 60.000 Kgs/Ha. Esto es 
un período de poco más de dos me
ses, depende de la variedad sem
brada y del clima.

La brevedad de su cultivo per
mite hacer con tranquilidad dos 
cosechas en un mismo año sobre la 
misma tierra, e incluso más, por 
ejemplo: maíz forrajero-colza forra
jera; después de un cultivo de alfal
fa, etc., que se levantase en octubre 
o antes, por ejemplo: colza forraje- 
ra-maiz forrajero; colza forrajera y 
cualquier cultivo de verano, como 
tomates, pimientos, tabaco, etc.

Su aprovechamiento puede ser 
segado o directamente por pasto
reo. Algunas variedades tienen 
buena capacidad de rebrotar, por 
lo que pueden dar lugar a varios 
aprovechamientos. Esto, en ciertas 
zonas de los Estados Unidos, cuan
do la planta es sembrada en prima
vera para ser pastada sucesiva
mente hasta final del otoño, puede 
tener importancia. En nuestro ca

OTRAS CARACTERISTICAS

Si las condiciones le son favorables, alcanza hasta más de un metro 
de altura. Es de las comprobadas, la de mayor precocidad, siendo 
necesario por ello hacer un aprovechamiento rápido para evitar el 
endurecimiento del tallo. De rebrote débil. Soporta temperaturas 
hasta 6.’ C. Apta para siega y pastoreo.
Sirve lo dicho para la «Brío», pero es de menos precocidad.
Es de menos tallo que las anteriores, pero muy acompañado de hoja, 
su precocidad también es menor —ciclo medio—. Es de las más 
apeticidas por el ganado. Aguanta mucho tiempo en estado de roseta, 
por lo que su aprovechamiento puede retrasarse. De rebrote débil. 
Resiste temperaturas hasta 8.° C. Apta para siega y pastoreo.
Planta de poco tallo y mucha hoja. Su producción es muy constante. 
Precocidad media a tardía. Rebrote regular. Aguanta las bajas 
temperaturas. Apta para siega y pastoreo.
Planta de poco tallo y mucha hoja, parece ser la de mayores 
posibilidades productivas. Es de las más apetecidas por el ganado. Su 
ciclo largo, largo. Rebrote lento. Aguanta las bajas temperaturas. 
Apta para siega y pastoreo.
Sus hojas son más ásperas y de un verde más claro, que la hacen 
distinguirse de todas las demás. Es muy tierna. Permanece en estado 
de roseta hasta que inicia la floración. Tiene la mayor capacidad de 
rebrote de las comprobadas. Aguanta bajas temperaturas, pero acusa 
cierta sensibilidad al frío. Se empleará para pastoreo.
Persiste mucho tiempo en estado de roseta. Rebrota regular. Aguanta 
las bajas temperaturas. Se empleará para pastoreo.
De parecidas características a la Rafal.

%M.*seca

15,4
25,3
25,0
9,4 

so, con un verano rigurosamente 
caluroso, prescindimos de este tipo 
de cultivo. De cara a tener forrajes 
en invierno, que es nuestro objeti
vo, época en la que el rebrote se 
hace muy lentamente, creemos 
más interesante las variedades 
que, de una sola vez y en corto 
período de tiempo, nos den^una 
gran cosecha, tengan o no la pro
piedad de rebrotar adecuadamen
te.

Clima

Es planta que prefiere climas 
más bien húmedos y templados a 
fríos. Como dato, diremos que en 
igualdad de condiciones hemos ob
servado resentirse del hielo a los 
nabos, no afectándoles a ninguna 
de las variedades que comproba
mos de colza.

No siendo que coincidan los hie
los con la nascencia.o con algún 
período delicado, entablado, por 
ejemplo, las plantas resisten bas
tante bien las bajas temperaturas. 
Unicamente cuando hay una gran 
diferencia entre las temperaturas 
máximas y mínimas, hielo por la 
noche y calor por el día, las plantas 
de algunas variedades cambian el 
color verde por un tono un tanto 
avinagrado, sin que pueda conside-

% P.* digestible

3,5
3,4
2,8
1,9

% Pos, dig. totales

12,4
14,7
16,8
8.1

rarse como daño. Sin embargo, le 
perjudican los calores demasiado 
fuertes.

Suelo

Le van muy bien las tierras de 
trigo. No obstante, para esperar 
una buena producción, ha de sem
brarse en suelo fértil y profundo, 
sin olvidarse de hacer un correcto 
abonado. Los suelos impermeables, 
encharcadizos, por las razones que 
sean le van muy mal. En cuanto al 
pH, creemos que su óptimo está 
sobre pH 7. De todas formas, es 
planta que admite amplitud en 
más y en menos del neutro. La he
mos visto desenvolverse normal
mente en tierras donde nace es
pontáneamente el altramuz silves
tre, que es una planta calcífuga, 
como igualmente la hemos visto 
vegetar perfectamente en tierras 
bien dotadas de cal.

En la comarca de Talavera, debe 
disponerse de agua en el terreno 
para poder regar, si se hiciese nece
sario. Necesita un mínimo de tem
pero en la nascencia. Después se le 
debe limitar el agua, e incluso has
ta hacerla pasar sed, para que pro
fundice la raíz. Siéndole funda
mental el riego, si no lloviese, para 
completar su desarrollo, mas o 
menos unos veinte o veinticinco 
días antes de estar lista para apro
vecharse. Hay que esmerarse bien 
en hacer los riegos, pues ya dijimos 
que los encharcamientos le van 
muy mal, de aquí que el riego por 
aspersión con un reparto uniforme 
del agua resulta mejor que el riego 
a pie.

Variedades más adecuadas

En cuadro aparte mencionamos 
cuáles son las variedades más inte
resantes de la colza forrajera y sus 
características. La altura media de 
las plantas ha sido tomada antes 
de ser visible el botón floral. La 
perspectiva productiva media co
rresponde a los resultados de pro
ducción obtenidos en un solo apro
vechamiento durante la campaña 
81-82, según las comprobaciones 
efectuadas en cinco campos de una 
hectárea cada uno y que vienen a 
coincidir con las que se conocían 
de años anteriores. Se habla de 
perspectiva productiva y no de 
producción real, porque si bien se 
han hecho comprobaciones repre
sentativas, no se han tenido en 
cuenta los fallos de cultivo, como 
encharcamientos, etc., que no de
ben ser imputables a la planta.

Indudablemente han de existir 
en el comercio variedades cuyo re
sultado puede ser mejor, pero no 
hemos tenido ocasión de compro
barlas.

Agapito AYLLON SANZ 
José Luis FDEZ. DIAZ

lAgvntst <M SEA)

Concentraciones 

parcelarias 

en Burujón 

y Villarrubia 

de Santiago

Los interesados en las concen
traciones parcelarias de estas dos 
localidades tienen un plazo de 
treinta días hábiles para examinar 
las bases definitivas de la concen
tración, que se encuentran expues
tas en los locales de ambos Ayun
tamientos.

Los documentos que los intere
sados pueden examinar se refieren 
a la determinación del perímetro 
(fincas de la periferia que se han 
incluido o excluido), superficies 
(que se exceptúan por ser ae domi
nio público y relación de fincas ex
cluidas), a la clasificación de tie
rras y fijación de coeficientes y a la 
determinación de propietarios y ti
tulares de gravámenes y otras si
tuaciones jurídicas cuyo dominio y 
titularidad se ha declarado 
formalmente.

Contra las bases puede enta
blarse recurso de alzada ante el mi
nistro de Agricultura, dentro del 
plazo de treinta días ya menciona
do, pudiendo presentarse el recur
so en la Jefatura Provincial del 
IRYDA o en la oficina central del 
mismo en Madrid, expresando en 
el escrito un domicilio dentro del 
término municipal para las notifi
caciones que procedan.

Se advierte a los interesados que 
a tenor de lo establecido en la ley 
todo recurso que exija un reconoci
miento pericial del terreno sólo se
rá admitido a trámite, salvo que se 
renuncie expresamente a dicho re
conocimiento, si se deposita en la 
Jefatura Provincial del IRYDA la 
cantidad que ésta estime necesaria 
para sufragar el coste de las actua
ciones periciales que requiere la 
comprobación de los hechos alega
dos. El ministro acordará al resol
ver el recurso la inmediata devolu
ción al interesado de la cantidad 
depositada para gastos periciales 
que no hubieren llegado a deven
garse o se refieren a la prueba peri
cial que fundamente la estimación 
total o parcial del recurso.

de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, teléfono 
806216. Administración, 
teléfono 801887.
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Emilio Ocaña, alcalde de Seseña

«La sanidad y la cultura, 
problemas de solución urgente»
Con la nueva Corporación los fraudes urbanísticos se han subsanado

Desde que los españoles elegimos por votación a 
nuestros representantes municipales han pasado tres 
años y el fin de este período está próximo. Durante este 
tiempo se ha trabajado duro en la mayoría de los 
municipios de nuestra provincia, con el fin de hacer

Con tal motivo nos hemos pues
to en contacto con Emilio Ocaña 
Gavilán, alcalde de Seseña por el 
PCE, quien nos ha hablado de los 
logros y realizaciones llevadas a ca
bo por el equipo de hombres que 
componen su Ayuntamiento.

Para comenzar nos dice que el 
mayor problema con el qúe se en
contró al llegar al Ayuntamiento 
fue el mal entendimiento entre los 
miembros de los tres partidos que 
lo componen, PCE, UCD y PSOE. 
No obstante, afirma que en la ac
tualidad se ha conseguido salvarlo.

En cuanto al balance de la ges
tión municipal nos dice que, como 
es lógico, ha habido errores. Sin 
embargo, nos indica el señor Ocaña 
que hay que tener en cuenta que 
en el Ayuntamiento de Seseña se 
Cartió ae cero y con un considéra

le número de débitos. «Había que 
arreglar los efectos de la mala ges
tión anterior», según palabras tex
tuales de la máxima autoridad de 
este pueblo toledano, entre los cua
les se encontraban los fraudes ur
banísticos, que ya parece se van 
subsanando.

Pero en contrapartida se han 
conseguido algunas cosas positivas, 
entre las cuales la más primordial 
há sido el arreglar todo lo relacio
nado: con el abastecimiento de 
agua? De esta forma, nos explica el 
señor Ocaña, que antes de la llega
da de la Corporación que él preside 
había zonas del pueblo que llega
ban a estar sin agua veinte días. 
Asimismo, el líquido elemento es 
de muy mala calidad, lo que aún

solucionarse delno ha llegado a 
todo. En este capítulo, se han he-
cho perforaciones con el fin de dis
poner de más pozos para el abaste
cimiento, se ha arreglado el tendi
do eléctrico de los motores y se ha 
construido un depósito con una ca
pacidad de 800.000 litros. Según 
sus declaraciones, se habían cons
truido en Seseña una gran canti
dad de viviendas sin tener en cuen
ta que no había suficientes litros 
de agua para suministrar a los ve
cinos. En la actualidad, y hasta 
ahora, no ha habido restricciones, 
aunque, eso sí, en algunas zonas, y 
sobre todo en los pisos altos, se 
nota la escasez de fuerza. No obs
tante, hay que tener presente que 
la conducción tiene una longitud 
de diez kilómetros, al tener que su
ministrar agua a Seseña, Seseña 
Nuevo y al barrio de la Estación.

En el capítulo de saneamiento 
quizá sea donde la Corporación se 
ha mostrado más eficaz, al estar 
poniéndose el alcantarillado, del 
que sé carecía hasta ahora. Cuenta 
con un presupuesto de 67 millones 
de pesetas y las obras dieron co
mienzo en marzo, incluyéndose en 
los planes privinciales de la Dipu
tación. Asimismo, se han asfaltado ' 
56 kilómetros de caminos agrícolas. 
Como es lógico, las calles no se 
pueden pavimentar hasta que no 
Analicen las obras de alcantarilla
do.

Otra de las realizaciones ha sido 
la construcción de un parque de

AYUNTAMIENTO DE SESEÑA

PROGRAMA DE FESTEJOS
DIA 13, VIERNES.—9 TARDE: Se izará la bandera en el Ayuntamiento 

y se lanzarán cohetes anunciando el comienzo de las fiestas locales.
10.30 NOCHE: En la plaza de toros, espectáculo flamenco con la actuación de 

sus últimos éxitos de la super estrella MARIAN CONDE.

DIA 14, SABADO.— 6 TARDE: Pasacalle con la banda de música de 
San Martín de la Vega.

7 TARDE: Novillada con la actuación de las tres más famosas toreras del 
momento. ’

10 NOCHE: Rosario popular por las calles de la localidad.
12 NOCHE: Quema de fuegos artificiales de la pirotécnica Manchega y a su 

terminación grandes bailes en la sala de Los Alamos.

DIA 15, DOMINGO.— 7 MAÑANA: Diana floreada por las calles de la 
villa.

8 MAÑANA: Gran encierro al estilo de Pamplona, como ya es tradicional en 
la localidad. -

12 MAÑANA: Misa concelebrada en la qoe actuará como predicador el 
reverendo cura párroco don Justo González de la Torre.

1 TARDE: Concierto en la sala de fiestas Los Alamos, con la banda de música 
de San Martín de la Vega.

7 TARDE: Gran partido de fútbol.
9 TARDE: Procesión de Nuestra Señora de la Asunción, Patrona de la localidad.
11 NOCHE: Grandes bailes en la plaza de la villa.
12 NOCHE: Gran verbena en la plaza de toros, en la que se bailará hasta la 

madrugada, con una gran orquesta, y suelta del toro del aguardiente, ya 
tradicional.

DIA 16, LUNES.— 8 MAÑANA: Gran encierro estilo a Pamplona, ya 
tradicional en la villa.

7 TARDE: Becerrada para los jóvenes y menos jóvenes de la localidad.
11 NOCHE: Final de las fiestas locales en la plaza de toros, con la actuación 

de la Asociación Española del Acordeón, patrocinado por la Exc- 
ma. Diputación y el Excmo. Ayuntamiento.

asm Especial Seseña

frente a los numerosos problemas planteados y cubrir 
al máximo posible las necesidades existentes. Han sido 
unos años de gestión municipal democrática y es bora 
de efectuar un balance para comprobar lo que se ha 
conseguido y lo que queda por hacer.

300 metros cuadrados y equipado 
con columpios destinados a los ni
ños. También se han arreglado los 
jardines de Seseña Nuevo, que es
taban muy abandonados. La luz se 
ha conseguido que llegue con sufi
ciente fuerza para que los vecinos 
puedan ver la televisión y enchufar 
el frigorífico, cosa que antes no po
dían nacer debido al mal estado de 
la red eléctrica. Junto a esto se ha 
ampliado la red telefónica y se han 
puesto cabinas.

El Ministerio de Obras Públicas, 
y como resultado de las gestiones 
realizadas por el Ayuntamiento, ha 
arreglado la carretera que conduce 
de Seseña a Illescas, con un impor
te de 200 millones de pesetas apro
ximadamente. También en el capí
tulo de obras públicas, se han cons
truido dos puentes en el ferrocarril 
Madrid-Andalucía, debido a la 
cantidad de personas que han 
muerto arrolladas por el tren. Se 
encuentran en la zona de la Vega y 
su importe ha sido de unos tres 
millones de pesetas.

Sin embargo, donde no se ha 
conseguido mucho, pese a la buena 
voluntad del Ayuntamiento, ha si
do en el aspecto cultural. Todavía 
no se dispone de una casa de cultu
ra, aunque la Corporación dispone 
de locales para su ubicación, al 
igual que para la biblioteca. Lo 
único que se ha conseguido es que 
el bibliobús llegue hasta, el pueblo 
y organizar jornadas de teatro para 
mayores y pequeños.

En el campo deportivo la cosa 
está prácticamente igual, al estar 
realizándose gestiones para conse
guir la construcción de un polide
portivo. Sin embargo, se construyó 
el campo municipal de deportes, al 
no disponer de uno propio y tener-

Los albores históricos de Seseña
Según Menéndez Pidal, el origen dei topónimo Seseña 

deriva del antropónimo de origen etrusco Sissus, Sisius, 
Sisenna, que perdió la «nn», dando «ñ». En su origen 
histórico es muy importante señalar su cercanía a la 
zona de regadío del Jarama y el Tajo, así como a las 
salinas de Las Espartinas, unas de las más famosas en 
la baja Edad Media y de la Moderna en toda Castilla. 
Estos motivos hacen que la población esté presente en 
la historia de la provincia de Toledo desde los más 
remotos tiempos.

En los años 1181 y 1182 Alfonso VIII da al obispo 
Alderico, de la catedral de Sigüenza, una heredad cerca 
del Jarama y del Tajo, que después cambia el rey con 
el obispo estas seis yugadas por un molino en Berianga. 
El mismo soberano, en 1182, hizo concesiones sobre las 
salinas de Las Espartinas, en las que tenía el maestre de 
Santiago, Pedro Fernández, 100 mrs. de renta anual.

En el testamento de Alfonso VIII, hecho en Fuenti- 
dueña el 8 de diciembre de 1204, se vuelven a citar estas 
salinas. En el 1226, en el testamento de un mozárabe 
rico, don Alfonso Mateo, hijo de Micael Ben Burón, se 
habla de heredades que el testador tenía en Seseña; se 
las deja a sus sobrinos Alfonso y Gonzalo Juanes y a 
Alfonso Fernández. Más tarde, en 1281, con motivo de 
la partición de las heredades del canónigo Bernardo 
Astur entre sus hijas Leocadia y María, se habla de las 
salinas de Aljares, localizadas entre Borox y Seseña. De 
este pasado mozárabe quedan topónimos como Valde- 
maluque o Tembleque.

A mediados del siglo XV la villa es repoblada durante 
el reinado de Juan II, que para mantenerla hace merced 
a sus vecinos de la mitad del término de Las Espartinas, 
donación que luego confirma su sucesor Enrique IV.

El panorma de Seseña en el año 1576 lo tenemos en 
la relación topográfica correspondiente y que a conti
nuación Resumimos: primeramente fue villa de Segovia, 
al pertenecer a Diego Arias Dávila, contador de Enrique 
IV; después pasó por la merced de los Reyes Católicos 
al señorío de Chinchón. Sus vecinos se proveen de leña 
en los sotos de Aranjuez. Falta el agua dulce; muelen sus 
panes en los molinos de esa misma villa, situados en la 
ribera del Tajuña. Tienen como bien común un prado

Reina y damas de honor de las ferias y fiestas

María Jesús Navarro López, 
reina de las fiestas

Emilio Ocaña, alcalde de Seseña

lo que alquilar para los partidos, al 
igual que la pista polideportiva si
tuada en Seseña Nuevo. Estas dos 
obras ascendieron a dos millones 
de pesetas.

Él cementerio se ha reconstrui
do totalmente, ya que amenazaba 
ruina, con un gasto de 2.200.000 
pesetas. Esta obra ha sido finan
ciada por el Ayuntamiento con 
ayuda del IRYDA, y ha sido bien 
equipado con luz eléctrica y agua 
corriente.

Para finalizar, mencionar que el 
problema con el que cuenta Sese
ña, y que supone bastante,' es el 
que sólo se disponga de un médico 
para atender a un pueblo dividido 
en tres.

junto al pueblo, arrendándose en 1.000 mrs. La dezmería 
la integran Seseña, Las Espartinas y Puñonrostro; toda 
se arrienda en 300 cahíces. Junto a Las Espartinas, en 
el Valle de la Grande, hay una salina propiedad del rey, 
Las casas son de tapicería y yeso, algunas tejadas y 
otras cubiertas con paja y junco. En ese año de 1576 
tiene la villa 300 vecinos, todos pecheros, excepto lá 
viuda de Hernando de Cabrera, doña Leonor de Acuñt 
y de Contreras, que tiene en la villa casa, tierras de 
secano para labrar viñas. Posee la villa la mitad del 
término de Las Espartinas, según ya vimos; con ése y el 
heredamiento de los Llanos, propiedad del conde de 
Puñonrostro, que se lo da en arrendamiento y algunas 
viñas, se mantienen los vecinos. '

En aquel entonces la iglesia estaba dedicada a la 
Asunción de Nuestra Señora, teniendo en el siglo XV1 
dos beneficios, uno curado y otro simple servidero; va
liendo cada uno 100.060 mrs. de renta anual. Se guarda 
la fiesta de San Sebastián, vetada a causa de una pesti
lencia habida en el 1507. ■

En una relación del siglo XVIII se recoge la afirma
ción de Quintana y Dueñas que los santos Audencio y 
Gregorio, este último arzobispo de Toledo, fueron origi
narios de esta localidad de Seseña.

Entre las villas de Esquivias y Seseña, más próxima 
a esta última, se localiza el paraje de Los Casares, 
referido ya como despoblado en el 1576. En este pago se 
construyó a finales del siglo XIV un castillo hecho de cal 
y cánto que completa una fortaleza o villeta más extea- 
sa. En esta zona hubo población, como lo demuestra el 
topónimo Los Casares, que continuó o se renovó en le 
villa de Puño en Rostro, que tuvo su término jurisdiccio
nal, ya despoblado a mediados del siglo XVI. Aunque el 
término de Puño en Rostro perteneció, en lo eclesiásti
co, a la parroquia de Seseña y constituía con esta viüa
dezmería conjunta.

En lo civil fne independiente de Seseña, pertenecieu^a 
a los Arias Dávila, condes de Puño en Rostro, a parardo

de 1523. En ese año era IV señor de Puño en Rostro Jo*»
Arias Dávila. Desde 1726 tiene este título grandeza de 
España. ,

Lidia García Sánchez, dama de Mercedes Urosa Navarra 
honor ma de honor
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ESPECIAL ESCALONA
REINA Y DAMAS DE HONOR DE LAS FIESTAS

DAMA
FATIMA SORELL VICENTE,

DAMA
MARIA VICTORIA SORELL BLANCO

AYUNTAMIENTO DE ESCALONA

PROGRAMA OFICIAL DE FIESTAS AGOSTO-82
Día 7, SABADO

A partir de las 12 de la noche. Elección de la Reina de las Fiestas y Damas 
de Honor.

Una gran verbena, hasta altas horas de la madrugada, estará amenizada por 
el Grupo Musical Toledano Boreal.

Día 13, VIERNES

10,30 noche: Proclamación de la Reina de las Fiestas y sus Damas de Honor.
A continuación, tradicional pregón de fiestas, que este año carrerá a cargo del 

ilustre escritor, historiador y poeta don VICTORIANO BORREGUERO VIRSEDA.
11,0 0 noche: Actuación del Grupo de Coros y Danzas Semillas del Arte, de 

La Puebla de Montalbán.
A continuación intervendrá Pilar Rospide (bailarina de «ballet» clásico español) 

con un magnífico repertorio.
- _ 12,30 noche: Se quemará una gran colección de fuegos artificiales, a cargo de 

Pirotecnia Manchega Hermanos Morales, de Madrideños.
Actuarán en la verbena que se prolongará hasta altas horas de la madrugada, 

el Grupo de Música Folk Cantigas, de Novés, y el Grupo de Música Orquestal 
Alcotán; la peña EL BOTIJO nos ofrecerá su ya tradicional limonada fresquita en 
botijo...

Día 14, SABADO

9,00 mañana: Un gran chupinazo anunciará el comienzo oficial de las fiestas, 
con diana y alegres pasacalles a cargo de la Banda de Música Municipal.

11,00 mañana: Desfile de Gigantes y cabezudos por las calles de la Villa, 
acompañados por la Banda Municipal.

12,00 mañana: Desfile y exhibición en la plaza del Grupo de Majórettes, 
Cornetas y Tambores de MENTRIDA.

A continuación, concierto de Música a cargo de la Banda Municipal y Juegos 
Infantiles en la plaza (Pucheros, Cintas, Bicicletas, étc.).

3,30 tarde: Gran Tirada al Plato, Gran Premio Ayuntamiento. (Ver programas 
especiales).

6,30 tarde: En las instalaciones del Campo Municipal de Deportes I Gyncana- 
Slalon Automovilístico San Roque, patrocinado por el Ayuntamiento y organi
zado por la Escudería de Talavera. (Ver programas especiales).

10,00 noche: Concierto en la plaza.
11,30 noche: Charlotada Nocturna. (Ver programas especiales).
Una de la madrugada: Gran verbena popular en la plaza y en la que intervendrá 

el Grupo de Música Karol, hasta altas horas de la madrugada.

Día 15, DOMINGO
8,00 mañana: Diana floreada a cargo de la Banda Municipal, con desfile de 

Gigantes y Cabezudos.
9,00 mañana: IV Trofeo de Motocross Villa de Escalona. (Ver programas 

especiales.)
12,00 mañana: Misa Solemne en honor de la Santísima Virgen Nuestra Señora 

de la Asunción.
1,00 tarde: En la Plaza del Ayuntamiento Gran Exhibición de Kung-Fu Ming- 

Chuan, Defensa Personal China, patrocinado por el Ayuntamiento y organizado 
por la Federación Española de Kárate (Departamento Kung-Fu). (Ver programas 
especiales.)

7,00 tarde: Gran Novillada. (Ver programas especiales.)
9,00 noche: Concierto de Música a cargo de la Banda Municipal, en la Plaza.
12,00 noche: Quema de una gran colección de Fuegos Artificiales y la actuación 

del Grupo Musical Karol, hasta altas horas de la madrugada.

Día 16. LUNES
8,00 mañana: Diana floreada.
9,00 mañana: Maratón Popular (Trofeo Excma. Diputación Provincial), en el 

que podrán participar personas comprendidas entre los cuatro y noventa y cuatro 
años. (Ver programas especiales.)

12,00 mañana: Misa Solemne en honor de nuestro Santo Patrón San Roque.
1,00 tarde: Concierto de Música en la Plaza.
7,00 tarde: A partir de esta hora se disputarán las finales de los torneos 

deportivos y recreativos (Tenis, Ajedrez, Mus, Fútbol-Sala, etc.)
11,30 noche: Gran Gala Artístico-Musical en la Plaza de Toros, en la que 

intervendrán los famosos Rocío Dúrcal, José-Luis y sus muñecos y el Grupo 
de Música Aguacate.

Día 17, MARTES
9,00 mañana: Diana.
11,00 mañana: Dur'ante toda la mañana, desde esta hora, se rendirá público 

homenaje al turista visitante, ofreciendo nuestra tradicional Limonada fresquita, 
obsequiada por el Ayuntamiento, con la intervención de la Banda Municipal.

1,00 tarde: Una gran Cucaña pondrá a prueba la habilidad de cuantos estén 
locos por «ascender». Habrá importantes premios.

12,00 noche: Gran Fin de Fiesta.
Verbena hasta la madrugada, con la actuación de la Orquesta Aguacate, 

disparándose una fenomenal traca final.
¡¡FELICES FIESTAS!!

_______________ ,_____ '--------------------- ------------------------------------------------------------------------- 1
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.Especial Escalona

Eugenio Rincón, alcalde de Escalona

«Al llegar a la alcaldía, mi gran preocupación 
era mejorar los servicios y la cultura»
La automatización del teléfono va a ser la gran obra que no hemos podido realizar

Para Eugenio Rincón Martín, 
alcalde de Escalona, las fiestas de 
este año van a tener una signifi
cación especial: la recta final del 
período para el que ha sido elegi
do ya ha comenzado. Ser alcalde 
de esta localidad no es fácil, el 
municipio pasa de tener 1.600 
habitantes durante todo el año a 
ver multiplicada por'diez su ve
cindad debido al incremento de 
turistas que se acercan al lugar 
para disfrutar de las vacaciones. 
Esta circunstancia hace que du
rante varios meses este hombre 
vea crecer a su pueblo y, por lo 
tanto; sus labores y problemas 
municipales se acrecientan nota
blemente.

—¿Cuáles son los principales 
problemas que tiene Escalona?

—Aquí el río nos da la vida y 
los problemas. Piense que en ve
rano pasamos a ser 15.000 habi
tantes y esto se nota. Sin embar
go, nuestra ciudad posee una 
buena infraestructura de servi
cios para garantizar la feliz es
tancia de los que nos visitan. A 
pesar de ello no podemos evitar 
que ante tanta avalancha se pro
duzcan algunos problemas circu
latorios, pero, por lo general, Es
calona está bien preparada para 
recibir a los que nos visitan.

—¿Cómo era y cómo es ahora 
la vida en Escalona?

—Lógicamente, las urbaniza
ciones han influido en nuestra vi
da. Antes Escalona era un pueblo 

. agrícola y ganadero. Aquí produ
cimos un vino muy bueno. La lle
gada del turismo ha cambiado los 
hábitos de vida, muchos labrado
res han vendido sus tierras y 
otros vecinos han montado pe
queños establecimientos de ali-. 
mentación para satisfacer las de
mandas de estos productos du
rante los meses de verano.

—¿Cuándo comenzó el «boom» 
turístico?

—Yo era muy pequeño cuando 
esto comenzó, fue a finales de la 
década de los sesenta. La mayo
ría de las personas'que nos visi
tan provienen de los núcleos ur
banos situados en la periferia de 
Madrid. Este fenómeno ha servi
do para que en Escalona el pro
blema del paro no sea muy 

importante. Eso sí, hay muchas 
personas que figuran como para
dos en Madrid y vienen a traba
jar a Escalona de forma pirata. 
Esta medida hace que en el pue
blo algunos parados se queden 
sin hacerlo.

Eugenio Rincón compagina 
sus tareas en la dirección munici
pal con las de impartir educación 
para los niños del pueblo, ya que 
es maestro de profesión.

—¿Cómo se encuentra la ense
ñanza en Escalona?

—Nosotros somos el centro de 
una concentración escolar. Esta
mos once maestros que atende
mos a 350 alumnos. Estas cifras 
hacen que tengamos cubierta 
prácticamente la necesidad de 
plazas escolares de la localidad. 
Además los centros están bien 
atendidos, ya que tenemos come
dor escolar, pistas polideportivas 
y en uno de los edificios ael cole
gio se albergan durante el verano 
las colonias de vacaciones.

—Escalona tiene una gran tra
dición cultural. ¿Cómo se fomen
ta la misma?

—El fenómeno del turismo hi
zo que se borrasen en parte las 
costumbres y la cultura del pue
blo. Ha habido varios intentos de 
realizar asociaciones culturales. 
Todos los años se realizan sema
nas culturales, certámenes de 
pintura, teatro, literatura, etc. 
Este año conmemoramos el sépti
mo centenario de Juan Manuel. 
Igualmente se va a empezar a 
construir una casa de la cultura 
que cubrirá todas las necesidades 
culturales del pueblo. En ella ha
brá biblioteca, sala de exposicio
nes y salón de cinefórum. Final
mente, este año se ha construido 
una asociaicón cultural que,bajo 
el nombre de Marqués de Ville
na, va a intentar devolver a Esca
lona la importancia cultural que 
ha tenido siempre.

—A tu llegada al Ayuntamien
to, ¿cuáles era los problemas más 
importantes que tenía Escalona?

—En realidad había dos cosas 
que eran lo que más nos preocu
paba: los servicios y la cultura. 
En el primer aspecto se ha conse
guido pavimentar, alumbrar y as

faltar una gran mavoría del pue
blo. En el segundo aspecto se 
puede decir que con la futura 
construcción de la casa de la cul
tura se van a cubrir también es
tas necesidades.

Lo que se quedará en el 
tintero

—Cuando cumpla vuestra es
tancia en el Ayuntamiento, ¿qué 
se os va a quedar en el tintero?

—Lo más importante va a ser 
la automatización del teléfono. 
Según parece ser, hasta el año 83 
nuestro pueblo no va a entrar en 
los planes de automatización de 
la Telefónica. Esta carencia oca
siona grandes problemas en vera
no, sobre todo debido a que en 
las urbanizaciones no se pueden 
instalar teléfonos y las colas que 
se forman en la centralita y en las 
dos cabinas telefónicas que hay 
son muy grandes. Sin duda, es 
una de fas cosas que nos hubiese 
gustado conseguir para Escalona 
y que no vamos a poder tener.

Otro tema —nos dice— es con
seguir que los dos grupos escola
res esten en un mismo edificio. 
Nosotros cuando cedimos la anti
gua escuela a las colonias se nos 
prometió construir ocho unida
des escolares, el Ayuntamiento 
compró los terrenos, pero el Mi
nisterio sólo ha construido cuatro 
unidades.

—Aparte de estas dos cosas, 
¿qué destacaría de su gestión 
municipal?

—Quizá lo más importante ha 
sido poner un poco ae orden en 
las urbanizaciones. Ya no se 
construyen ilegalmente. Ahora 
todas tienen sus planes de obra 
aprobados y se esta consiguiendo, 
mediante la colaboración entre 
comunidades de propietarios y 
Ayuntamiento, que a las mismas 
se les dote de los servicios de in
fraestructura necesarios.

Para finalizar nuestra conver
sación le hemos preguntado a 
Eugenio Rincón si piensa presen
tarse a las próximas elecciones 
municipales.

—Yo creo que de momento es
tar cuatro años al frente de un 
municipio ya es bastante tiempo.

El mes de agosto y el turismo
ESCALONA. Isidro Rodríguez Maqueda

Escalona ha cambiado. Ha llegado el verano, y concretamente el mes 
de agosto, llamado también el mes del turismo. Nuestras calles han 
pasado de ser tranquilas, sin apenas gente, a ser un auténtico hervidero 
humano. En la calle Generalísimo Franco, la más importante de todas, no 
se puede dar un paso; la gente anda como puede, empujándose, estrecha
mente, con dificultades. ¿Dónde van? ¿De dónde vienen? ¿Porqué van 
de prisa? ¿Y la plaza del pueblo? Un caos circulatorio humano y de 
vehículos. Todos quieren aparcar, todos pretenden que el coche no les dé 
un golpe; hay que andar esquivándolos; el ruido ensordecedor de los 
claxon se hace insoportable.

¿Pero qué le ha pasado a Escalona?, nos preguntamos. De la noche a 
la mañana ha cambiado tan bruscamente que parece que no es el mismo 
pueblo. Antes la gente se encontraba en la calle y se ponía a charlar de 
sus cosas: campo, ganado, etc., pero de pronto no se puede dar un paso, 
y si se quieren saludar tienen qqe dar voces para entenderse, aunque la 
distancia sea corta, natural. Ha llegado agosto.

Vamos a preguntar en uno de los establecimientos qué cambio han 
notado con la llegada del turismo y cómo van sus ventas. Intentamos 
acercarnos a la pescadería de Angel y Angelines. Imposible por el día. Hay 
gente hasta en la puerta que casi discute por entrar o salir. Desisto de 
entrar y espero que llegue la noche. Cuando Angelines está recogiendo me 
acerco. No pierde la sonrisa, aunque la encuentro terriblemente cansada, 
cosa muy natural porque desde las nueve de la mañana hasta las diez de 
la noche es demasiado.

—¿Qué tal el día?
—Terrible —responde — . Enorme trabajo.
—¿Qúe tal el mes de agosto?
—De público, muy bien, pero muy cansada.
—¿En qué medida se ve aumentada la venta con respecto a un mes 

normal de otoño o invierno?
—Mira, es imposible de calcular, pero yo le calculo que en un quinien

tos por cien.
—¿Qué pescado se vende más?
Sonríe.
—Las sardinas.
Bueno, no quiero entretenerte más: que descanses.
La dejo que siga su tarea; tiene que descansar. Su marido al día 

siguiente sale a las cuatro de la madrugada para ir hasta el mercado de 
Madrid.

Cambiamos de establecimiento y me acerco a Luis Barrio, estableci
miento en el que se puede encontrar desde cominos hasta un televisor, 
pasando por muebles de cocina, frigoríficos,etc. Nada, igual que en el 
anterior; no se puede entrar. Cuando me ve en la puerta saluda con la 
mano a distancia, sonríe y me tengo que marchar.Lo mismo que antes. De 
poder hablar con ellos es cuando cierran el establecimiento.

¿Las carnicerías? Igual. Se ha llegado al extremo de que tienen que dar 
número y esperar la vez, llegándose a dar números para los clientes hasta 
por la tarde, y así todos los días, principalmente desde el 15 de julio al 
15 de agosto.

Pero lo que para uno es bueno para otro no lo es tanto, o al menos les 
resulta incomodo. El ama de casa, el «escalonero» de a pié, se desespera 
y se pasa las horas muertas haciendo cola, teniendo que llegar incluso s 
esperar dos horas para comprar solamente el pan o la leche.Y exclamacio
nes como ¡cuándo llegará el invierno!, ¡qué a gusto estamos en enero y 
febrero! Estos comentarios o parecidos son los normales.

Pero no todo lo que reluce es oro, como dice un refrán castellano. Y al 
igual que el turismo tiene cosas positivas, especialmente la economía, 
también tiene sus puntos negativos.

Reconozco que Escalona se mantiene gracias al turismo, ya que es lá 
única fuente de ingresos que se tiene, aunque a simple vista puede 
parecer que hay otras, pero todas se derivan de la misma: el turismo.

El turismo que llega a Escalona lo podíamos dividir en distintas 
modalidades: El turista de fin de semana, el que se ha construido su 
chalet poco a poco y domingo tras domingo, el que ha comprado ya el 
chalet construido en una urbanización y el que viene los fines de semana 
o a pasar unos días.

Normalmente es un turismo de clase social baja o de medios económi
cos escasos el que nos visita los fines de semana. Clase trabajadora los que 
se han hecho su chalet los domingos con enorme esfuerzo. Y, por ejemplo* 
los que viven en la urbanización Miragredos gozan de una posición 
económica más desahogada. Tienen su chalet construido.

Pero los que no se pueden controlar de ninguna forma son los que sé 
desplazan los fines de semana, y que acampan anárquicamente, creándo 
problemas de higiene en las riveras del Alberche, aunque pueda haber 
excepciones.

Este tipo de turismo no interesa a Escalona; perjudica la imageiry toe 
beneficios que dejan son'escasos; su compartamiento no es el deseado. Al 
contrario que el señor que tiene un chalet o vive en una urbanización; ése 
sí, porque no tiene o al menos no crea complicaciones; vive con su familia 
y guarda una estrecha relación con el pueblo.

Pero el problema principal es que Escalona no está preparada para 
recibir y controlar a todos los que nos visitan en verano. Y no es un 
problema de ahora; es un problema que se viene arrastrando desde vanos 
años atrás. El comentario de hace unos años era: «que venga gente, sea 
como sea», opinión totalmente equivocada, y ahora estamos pagando laj, 
consecuencias de ese comportamiento, y que ya va a ser difícil de solucio-. 
nar.

Hay que buscar la forma de poder solucionar este problema y elegir; 
nuestro turismo, para que Escalona tenga el turismo que se merece y W 
honor a ese «slogan» que tenemos, y que es conocido por los diversee 
puntos de la geografía española: «Escalona, perla del Alberche».

felices fiestas VALENTIN SAEZ 
ROMOJARO
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1-0. Toledo y Mora aburrieron
Campo Municipal de Deportes. Media entrada y muchos aficionados del Mora en las gradas

TOLEDO. Luis Nieto
CLUB DEPORTIVO TOLEDO: Fernando, Leiba, Carlos, Michel, Es

pinosa, Manolo (Roberto, a los 72 minutos), Pajes, Lozano (Ruiz,en el 
descanso), Cambero, Rafa y Prisci (Verdugo, en el intermedio).

CLUB DEPORTIVO MORA: Maeso, Juanita, Soto, Luis Jesús, César, 
Moreno (Chuli, a los 65 minutos), Arroyo, Garoz (Cabeza, a los 65 
minutos), Jiménez, Tequila y Paquita (Viri, a los 73 minutos).

ARBITRO: Señor Martínez García. Regular. Siguió el juego de lejos 
y, aunque no benefició ni a unos ni a otros, su labor fue oscura. Mostró 
tarjetas amarillas a Rafa (minuto 41), por desplazar un balón, y a 
Gambero (minuto 59), por obstrucción.

INCIDENCIAS: Hicieron el saque de honor los dos hijos y el nieto de 
nuestro ex compañero en las tareas informativas Antonio de Angos 
Miranda. Durante el transcurso de la primera mitad se fundió una de 
las torretas de alumbrado y el juego se interrumpió por espacio de 
cinco minutos; una vez pasado este tiempo, el árbitro ordenó continuar 
el juego a pesar de que la luz no volvio hasta el descanso.

GOL: Minuto 3, fallo garrafal de César, el balón llega a Rafa, que 
se interna, centra a Prisci, que venía lanzado, remata de cabeza en 
plancha y aloja el balón en la red del Mora.

mador. pero sus tres puntas de lan
za. -Jiménez, Tequila y -Juanita, no 
acertaron con el marco verdiblan
co.

Así se llegó al descanso, con este 
tempranero 1-0 que no reflejaba, ni 
mucho menos, lo que había ocurri
do en el terreno de juego.

El sopor del segundo tiempo
El segundo tiempo del encuen

tro fue más aburrido. El Mora ya 
no era el de los primeros cuarenta 
y cinco minutos, y el Toledo, salvo 
algunos destellos de Pagés. se mos
traba tan apático como al princi
pio. A todo ello, había que unir el 
cansancio <[t. ]()> jugadores que era 
más que notable y el calor de la 

noche que ponía plomo en las pier
nas de los contendientes.

A medida que transcurrió el 
tiempo, el juego se mostraba más 
embarullado, y ambos equipos 
apenas eran capaces de controlar 
la pelota. Fue ya mediada la segun
da parte, cuando todos nos dimos 
cuenta de que la posibilidad de que 
variara el resultado era práctica
mente nula y la suerte ya estaba 
echada.

Al final, el Mora lo intentó todo, 
desdt- los disparos desde 40 metros 
hasta el bomlieo de balones sobre 
el portal toledano, pero ninguno de 
los dos desesperados sistemas dio 
resultado y el meta toledano Fer
nando apenas se vio en apuros.

Victoria mínima, en definitiva, 
de un Toledo en el que Marcial 
García Arroyo deberá poner sus 
cinco sentidos si quiere cumplir su 
meta, la de ascender al conjunto de 
la capital. Sólo el veterano Manolo, 
mientras no le fallaron las fuerzas, 
y algunos detalles de Pagés, Michel 
o Prisci convencieron al respetable. 
Por último, hay que señalar que 
anteriormente se había disputado 
el encuentro de juveniles entre los 
mismos contendientes. Al final del 
partido se llegó con emítate a uno, 
y los jugadores del Toledo fueron 
más hábiles con los penalties y 
transformaron cuatro por dos de 
los morachos, con lo que -los pe
queños- verdiblancos también es
tarán en la final.

El primer partido del Trofeo Fe
rias ha defraudado en gran medida 
a los aficionados que se dieron cita 
en el campo municipal de Toledo. 
A pesar de que el ambiente era 
festivo por todo lo alto, ni Mora ni 
Toledo brindaron un espectáculo 
acorde con su categoría, en parte 
por el calor reinante toda la noche, 
en |>arte por las alturas de pretem
porada en que nos encontramos. 
Este resultado final de 1-0 puede 
considerarse como justo, aunque si 
los morachos hubieran forzado los 
penalties no hubiera extrañado a 
nadie.

No se pueden hacer todavía jui
cios de valor sobre lo que sera la 
temporada para amitos equi|>os to
ledanos, [tero la sequía goleadora 
parece que seguirá como constante 
en el campeonato y mucho, muchí
simo, tendrán que cambiar las co
sas si ambos quieren ascender a 
categorías superiores. Pero no ade
lantemos acontecimientos y eslié
remos que los clubs de la provincia 
no se contagien de ese mal endémi
co del fútbol regional.

Un Mora respondón
Pronto, muy pronto, el Toledo 

se había puesto en el marcador.

Ese precioso gol parecía que iba a 
encarrilar el partido a favor del To
ledo definitivamente, más aún, 
cuando a los nueve minutos Cam
ben, dalia un segundo aviso a Mae
so. en un disparo desde lejos que 
atajó muy bien el meta del Mora. 
Pero a partir de ese momento, los 
jugadores blancos [M-rdieron su 
complejo inicial y, con Garoz como 
organizador de su juego, comenza
ron a lanzar fuertes contraataques 
contra la meta toledana. Así, a los 
once minutos. Poquito no acierta a 
culminar una buena jugada del in
terior moracho. Sólo cuatro minu
tos más tarde, Espinosa salva bajo 
los palos un balón cruzado de •Ji
ménez. que se colaba.

En este momento, el Toledo ya 
había perdido la brújula del centro 
del campo. Pajes, con su frialdad 
acostumbrada, no mandaba: Loza
no vagaba sin rumbo y solamente 
el veterano Manolo mantenía el ti
po en un equi|xi deslabazado y 
tristón. Una y otra vez. el Mora, 
por mediación de su teórico extre
mo derecha -Jiménez, lanzaba cada 
vez más y más contraataques, que 
Fernando en unas ocasiones y su 
detensa en otras desbarataban a 
duras penas. Llegó un momento en 
que el dominio del Mora fue abru

Anero y Conde jugarán esta noche 
contra el Sonseca

Conde. Anero y Aguiar. Jos tres nuevos juga
dores del T alavera ('. F. de esta temporada, van 
a estar hoy en Toledo, formando parte del equi
po blanquiazul que se enfrentará al Sonseca a 
partir de las nueve de la noche en la semifinal 
correspondiente al Trofeo Ciudad Imperial 1982. 
Conde y Anero, según todas las previsiones, esta
rán en el once titular, mientras que el portero 
alcarreño lo hará en el banquillo, aunque puede 
tener su oportunidad ¿i lo largo del encuentro.

Carlos Martínez dirigió el jueves en El Prado 
la habitual sesión de entrenamiento, que tuvo 
como principal aliciente ver evolucionar a los 
jugadores sobre el poco cuidado césped del cam
po, jugando un parí idilio entre dos equipos, uno 
presuntamente titular y otro suplente.

En el equipo con peto amarillo, del que muy 
pocos hombres diferirán respecto al que hoy se 
enfrente al Sonsecano, formaron Ortiz. en la 
puerta; -Juan. Anero. Iglesias y Benito, en la 
defensa; Quique. Conde. Quiñi, en el centro del

campo, y Del Rivero, Ayúcar y Pérez González, 
en la delantera. En el otro equipo se alinearon 
Aguiar. Madrid, Pedro, Cecilio, Bernabéu, T'ri- 
guerosll, -Javi, Zaroo, Salinero, Bermúdez y un 
jugador que perteneciente a la disciplina del 
Moscardó entrena con el Talavera por -.razones 
estrictamente personales», según nos explicaron 
a VA de Toledo. Luego, tras el descanso, Del 
Rivero se retiró tocado, Salinero marchó a los 
vestuarios con un tirón. Bernabéu pasó al equipo 
con [teto y Juan intercambió su puesto con Pe
dro. Así pues, el Talavera llega a Toledo con el 
cartel de favorito del torneo, aunque hay (pie 
contar con la falta de ritmo de algunos de sus 
jugadores, cosa que puede pesar esta noche a la 
hora del partido. No obstante, jugadores de la 
categoría de Anero. Quiñi. Quique o Conde po
nen el trofeo de Ferias de Toledo de este año 
muy cerca del alcance de los talaveranos, sin 
olvidar que el Sonseca no vendrá a hacer turismo 
y puede dar la gran sorpresa de esta segunda 
semifinal.

J

Entre disputas

Los rusos siguen al frente
«Asi no hay quien corra, con la clara mentalidad 

de no ser más que comparsas de los rusos.» Con estas 
palabras, Tomás Niftal, director deportivo de Mon- 
tesión-Roxa, nos explicaba la situación de los corre
dores de su equipo, antes de comenzar la etapa de 
ayer, etapa de dos sectores y bastante animada por 
muchos conceptos. Efectivamente, así no hay forma:

de nuevo los soviéticos se impusieron en los dos 
sectores, copando todos los premios. Sin embargo, la 
etapa fue interesante, ya que los corredores españo
les lucharon como titanes para romper al equipo de 
la URSS. Y aunque no lo consiguieron, hay que decir 
que los rusos tuvieron más problemas que en la 
primera etapa.

Añadiremos también que las 
quejas de los directores de equipo 
a la organización de la Vuelta son 
muy grandes, y esto la ha converti-

La etapa de hoy

^a,etapa de hoy (tercera) ten- 
ara una longitud de 160 kiló
metros. La salida se dará a las 
ocho de la mañana y la llegada 
osta prevista para poco más de 
os doce. Los corredores ten- 

«'■arj en su camino dos puertos 
“e segunda categoría y uno de 

primera

do en una pequeña guerra entre 
directores deportivos y Bahamon- 
te. El problema fundamental resi
de en la participación de la URSS 
en la Vuelta,.por lo que acertada
mente titulaba un diario deportivo 
como «El síndrome soviético».

Esteban Fernández, director de 
Cajamadrid, hablaba muy clara
mente sobre esta cuestión: «Baha- 
monte debe cerrar la boca y no ir 
diciendo por ahí que los corredores 
españoles son unos «mantas» y que 
no se cuidan. Nos ha traído un 
equipo —el de la URSS— que tie
nen todos muchos años, que tienen 
una gran experiencia internacio
nal. Por ejemplo, Mitchenco le ha 
ganado a Hinault la vuelta a Lu- 
xemburgo; en fin, que son unos co
rredores que empiezan ahora... No
sotros tenemos un equipo con 
gente de diecisiete y dieciocho 
años. Así no se puede competir con 
posibilidades.»

Le preguntamos a Esteban Fer
nández si el problema no está en 
que Caja de Madrid, como otros 
tantos equipos, no han traído a es
ta vuelta su mejor conjunto y la 
respuesta del jefe de equipo es que 
«coinciden dos pruebas, como la 
Vuelta a Castilla y la Vuelta a To
ledo, y como la primera tiene más 
importancia que la segunda, hemos 
reservado a nuestro primer equipo 
para la vuelta a Castilla».

Bahamontes. se defiende de las 
acusaciones que se le hacen: «Si los 
jefes de equipo mandan a sus me
jores corredores a Bélgica, que se 
atengan a las consecuencias. Si no 
traemos a los rusos, la vuelta hu
biera sido una castaña ciclista, no 

una vuelta ciclista a Toledo. Ade
más lo de las edades no es cierto: 
«Yo puedo demostrar que hay co
rredores de estos equipos españo
les que tanto se quejan, que son de 
la misma edad de los rusos. Lo que 
pasa es que son peores.»

Pero ya es hora de comentar la 
etapa; la salida se encontraba en 
Mora y fue neutralizada. A las diez 
y cinco de la mañana se comienza 
a rodar y en menos de diez minutos 
empieza la primera batalla de la 
guerra del día. Antonio Martínez. 
Del Zuramno y Francisco López, 
de Caja Madrid, intentan la esca
pada y consiguen sacar ItM) metros 
de ventaja al pelotón, dirigido por । 
el entonces líder Krivocheek. Se | 
rueda a gran velocidad, por lo que ¡ 
el pelotón alcanza a los fugados a ¡ 
la salida de Nambroca, a unos 
treinta kitóme.'ros de la salida, se 
sigue en bloque hasta que comien
za la Cuesta de las Nieves y ahí los 
rusos vuelven a apretar, como en la 
primera etapa. La primera meta 
volante.Toledo. es pasada en pri
mer lugar poj Krivecheek, seguido 
de Monje, de Caja Madrid, y del 
soviético Galialettilon. inmediata
mente, comienza a subirse el Alto 
del Emperador y Cesaren. Averio y 
Mistchenko. lo coronan en primer i 
lugar, seguidos de un grupo nume- ; 
roso de corredores.

Los españoles vuelven a salir 1 
con furia y participan en una esca
pada, los dos corredores de ('aja de : 
Madrid. Jesús Cruz y Francisco I 
López, pero inmediatamente, como ' 
una lapa y arropado por los espa
ñoles. se pega a los fugados Souk- | 

hanon. que encabeza el grupo al 
llegar a la meta volante de Ajofrín. 
despegándose ya y dejando a los 
españoles camino de regreso al pe
lotón. En el alto de los Yébenes. 
otro ruso llega en primera posición, 
con una ventaja de 2-32 sobre el 
segundo, el tercero y el cuarto, 
también soviéticos. Se trata de 
Averin. el vencedor del primer sec
tor y líder atual de la general.

Quedando pocos kilómetros pa
ra la Vuelta a Consuegra, el Fuen- 
labrada-Dormilón juega su carta; 
se destaca el corredor Manuel Bel- 
trán del pelotón y caza a Galialedi- 
non, que corría a dos minutos de 
Averin. A pesar del esfuerzo a tope 
del español, en un momento el so
viético que rueda con él se va sin 
moverse del sillín y sin hacer el 
menor gesto de esfuerzo.

Beltrán ha conseguido el premio 
a la combatividad de la etapa. Ha 
llegado el tercero a la meta, aun

PUERTAS

MAVISA

VILLACAÑAS 
(Toledo)

Teléis. 925-16 0331, 16 04 76

Distribuidor en Toledo:

ANTONIO 
DIAZ

que a 3-31 segundos del vencedor 
de la primera parte de la etapa.

La segunda, contra reloj, fue ga
nada por Mitchenko. con 10-17, 
trente a los 10 minutos y 45 segun
dos del primer español. González, 
de Caja Madrid.

Ganadores: Averin. 5-55-30. de 
la URSS: 2. Galialedinon, 5-57-uO, 
de la URSS; 3, Nicolai Casaren, 
con 6-0-19; 4, Spoukaron 6-0-47; 5, 
Mitchenko, 6-1-03; 6, Laudier. con 
6-1-39; 7, Krivogheek con 6-1-41: 8, 
Laudier. de Monaco, y en octava 
posición Jaime Salva, con 6-3-37, 
de Montesión:Roxa.

Gran premio de la Montaña, al 
número 69, Cosaren. con 21 pun
tos, y en segunda posición a Ave
rin, con 19 puntos.

Clasificación de la etapa: Averin, 
2-34-32; Manuel Bolrán. 2-37-51; 
Cosaren, 2-37-51.

Metas volantes: Krivochek, 15 
puntos; Cosaren, con 8 puntos; en 
Soukanon, con 6 puntos.
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La Asociación Cultural, un gran 
ejemplo para todos los pueblos

Elección de la reina 
y damas de honor

La Asociación Cultural Mar
qués de Villena únicamente lleva 
legalizada desde junio. Sin em
bargo, en Escalona se detecta 
otro ambiente cultural desde fi
nales del año pasado con la preo
cupación activa que se tomaron 
un grupo de vecinos para inten
tar paliar la incuria de este pue
blo, que no es mayor, por supues
to, que la de otros pueblos de la 
provincia. ,

El presidente de la Asociación 
Cultural Marqués de Villena es 
precisamente Isidro Rodríguez, 
corresponsal en la localidad del 
diario YA de Toledo. A Isidro, 
que por razones inconfesadas di
mitió hace algún tiempo de su 
cargo de concejal, le preocupa so

bre todo la cultura y junto con los 
60 ó 70 socios con que cuenta ya 
la Asociación no paran de pensar 
cómo despertar el ánimo cultural 
en Escalona.

«Desde que emprendimos la 
aventura hemos realizado mu
chas cosas. Recuerdo ahora nues
tra participación activa en el re
parto por todo el pueblo de uvas, 
migas y champán el último día de 
diciembre, porque conseguir una 
unión más entrañable también es 
un modo de hacer cultura», nos 
dice el señor Rodríguez. Han sido 
numerosas las obras de teatro 
promovidas desde Escalona, que 
además de ser representadas en 
la localidad, las han llevado a 

otros pueblos. Han organizado, 
además, maratones infantiles, 
fiestas escolares de fin de curso, 
baile de disfraces, y hace unos 
días se ha celebrado el I Festival 
de Teatro, con ámbito provincial, 
que ha resultado un éxito. «El 
año que viene volveremos a repe
tir. Aparte del éxito de público 
tengo que destacar con alegría las 
ayudas que hemos recibido den
tro del mismo pueblo, como es el 
caso de la Disco Terraza Mira
dor, que, fíjese, en pleno mes de 
agosto y con el turismo en el pue
blo, nos ha cedido el local para 
realizar el Festival de Teatro», 
manifiesta Isidro Rodríguez con 
evidente satisfacción.

En una verbena, o mejor dicho, en algo que intentó parecerse a ello, 
fueron elegidas la reina de las fiestas y sus damas de honor en la 
categoría de infantiles, ya que este año el Ayuntamiento se ha inclinado 
por las más jóvenes.

Las afortunadas fueron María 
Lourdes Mantero Barranco, reina, 
y María Victoria Sorell Blanco y 
Fátima Sorell Vicente, como da
mas de honor. Muy majas, pese a 
su edad, catorce años la reina y 
quince las damas de honor.

Al principio de esta crónica digo 
que intentó ser una verbena, pero 
desde lue^o no fue así. El conjunto 
que actuó en la plaza de la Villa, 
que intentó amenizar la noche, Bo
real. no lo consiguió, ya que su ac
tuación fue bajisima y de escasa 

calidad. No agradó ni a viejos ni a 
jóvenes.

¡Qué pena!, porque la plaza esta
ba a rebosar y con ganas de bailar 
y pasárselo bien. Puede que una 
minoría saliese contenta, pero la 
gran mayoría salió comentando 
que no les gustó y que cualquier 
año de los anteriores estuvo mejor.

Lo mejor de la noche fue la elec
ción de estas jóvenes niñas que 
pese a su corta edad, ya han sido 
elegidas como reina y damas de ho
nor de la fiesta.

En cuatro años de gestión municipal

Las obras de Mejorada han dado 
treinta mil
jornales a obreros del pueblo

Entre las realizaciones y logros hay que destacar lo 
referente al agua. Así para dar solución a éste se han 
instalado bombas sumergibles nuevas y filtros poro
sos, adentrándose en el río, con el fin de lograr una 
mejor captación, ascendiendo lo efectuado a tres mi
llones y medio de pesetas.

En .el capítulo de saneamientos, la necesidad obligó 
a dotar de un colector los vertidos de la primera fase 
del barrio del Huerto del Pino. En total se han inverti
do cuatro millones trescientas mil pesetas.

Unos cinco millones de pesetas se han gastado en la 
dotación de alumbrado de la parte del pueblo que 
carecía de ello. Al igual que la pavimentación. En total 
ha costado diecinueve millones y medio de pesetas, 
que habrán de sumarse a los seis que costará pavimen
tar el barrio del Huerto del Pino.

En cuanto a los edificios escolares, se ha adecentado 
el grupo de la plaza de Santa María, reformándolo y

pintándolo todo. También en éste se va a construir 
una nueva aula, dedicada a trabajos manuales y bi
blioteca escolar. En total se han invertido un millón 
seiscientas mil pesetas.

Siguiendo con los edificios se han reforzado y embe
llecido las murallas, con unos gastos de cuatro millo
nes de pesetas. Asimismo hay que destacar en este 
aspecto que gracias a las gestiones efectuadas por la 
Corporación Municipal se na conseguido quince millo
nes de pesetas del Ministerio de Cultura para diversas 
reconstrucciones. El capitulo referido al deporte tam
poco se ha olvidado. Así se han construido dos pistas 
polideportivas, una en el grupo escolar de la carretera 
de Nombela y otra en el campo municipal de deportes. 
También se van a iniciar definitivamente las obras de 
adaptación y reforma del campo de fútbol. Estos dos 
proyectos totalizan cinco millones de pesetas.

-.  aynHa provincial toledana
Toledo, hoy

Í'n esta fotografía tomada durante las fiestas del año pasado se 
uede observar la alegría y la gran concurrencia que las fiestas 
de Escalona convocan. Esperamos que durante este año las cele 

braciones vean aumentado el número de vecinos y forasteros que 
disfrutan en estos días

A LAS 19:
• Plaza del Ayuntamiento.—Salida 
del desfile de cabalgatas, gigantes y 
cabezudos, con bandas de música y 
grupos de «majorettes», que llegará 
hasta el real de la feria, con juegos y 
fiesta infantil.

A LAS 19,30:
• Campo municipal de fútbol.—En
cuentro entre los equipos juveniles 
del Talavera y Sonseca.

A LAS 21:
• Campo municipal de fútbol.—En
cuentro entre los equipos Talavera y 
Sonseca.

A LAS 21,30:
•Caseta de Turismo (paseo de Mer- 
chán).—Inauguración del real de la 
feria.
EXPOSICIONES
• Santo Domingo el Antiguo (plaza 
de Santa Leocadia, 1).—Museo con
ventual. Laborables, de 11 a 13,30 y 
de 16 a 19 horas.
• Galerías Selección (Puerta Llana, 
14).—Exposición de pintura de 
Guerrero Malagón e hijos, Enrique 
Vera y Rodríguez Andrade. Labora
bles, de 10 a 14 y de 16 a 20 horas.
• Sala de exposiciones del palacio de 
Fuensalida (plaza Conde).— Pintu
ras de reciente ingreso en el museo 
de Santa Cruz. Laborables y festi
vos, de 10 a 14 y de 15,30 a 18,30 
horas.

LA PUEBLA DE ALMORADIEL
A LAS 10,30:
• Salón de actos del Ayuntamiento.— 
Inauguración de la exposición de 
acuarelas de Apolonia Gómez Cha
cón. De 11 a 14 y de 18 a 23 horas.

A LAS 10,45:
• Ayuntamiento municipal.—Recep- 
ción de la banda de música, seguida 
del desfile hasta el parque, donde se 
inaugurarán las obras que se han 
realizado.

A LAS 23.15:
• Concierto ofrecido por la banda de 
música.

A LAS 24:
• Presentación de las damas y reina, 
con ofrenda de flores y un canto a la • 
Salve. Después se celebrará el 
II Certamen de Coros y Danzas, con 
la actuación de grupos locales.

ALCAUDETE DE LA JARA
A LAS 12:
• Fallo del III Certamen de Pintura 
Virgen de Agosto.
A LAS 22,30:
• Salón de Arca.—Recepción de los 
socios de la Asociación para el ho
menaje.

EL ROMERAL
A LAS 8:
• Diana por las calles de la localidad.
A LAS 12:
• Ayuntamiento.—Recepción e invi
tación del Ayuntamiento, seguida 
de un concierto ofrecido por la ban
da de música.

A LAS 13:
• PLaza del Generalísimo.—Corro 
del galio.
A LAS 20:
• Concierto musical.
A LAS 23,30:
• Festival de coros y danzas, con la 
intervención de grupos de las locali
dades de Mora, El Romeral y Con
suegra. Se servirá refresco.

SESEÑA
A LAS 18:
• Pasacalles con la banda de música 
San Martín de la Vega.
A LAS 19:
• Plaza de toros.—Novillada por las 
tres famosas novilleras españolas 
del momento.
A LAS 22:
• Tradicional rosario por las calles 
de la localidad.
A LAS 24:
• Quema de fuegos artificiales, a la 
que seguirá un baile en el salón de 
Los Alamos.

CASASBUENAS
A LAS 8,30:
• Diana y disparo de cohetes, seguido 
del baile de la Bandera en la plaza 
del Ayuntamiento y refresco para 
las autoridades en el salón del pue
blo.
A LAS 23:
• Plaza del Ayuntamiento.—Con
cierto ofrecido por la banda de mú
sica.

NOVES
A LAS 22.30:
• Ballet español, con la interpreta
ción de bulerías, alegrías y sevilla
nas.

 Horarios _ 
de autobuses

Toledo-Madrid

Galiano; 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 
20,15 (laborables).

Continental: 10, 11, 11,30, 18, 
19, 19,30 (laborables).

Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14.30, 
17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).

Continental: 10, 11,30, 18, 19, 
19,30 (festivos).

Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13,
15,30, 16,30 (festivos).

Toledo-Talavera •

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-T oledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid

5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 
14, 17, 19,30.

-----------------Teléfonos útiles 
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80. .
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091. >
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41. 
Autobuses Continental: 22 73 60. 
Juzgado: 22 34 20. 
Seguridad Social: 22 55 00. 
Hidroeléctrica: 22 34 45.

Farmacias
! TOLEDO 
: Ernesto Pérez de Gracia.— Calle

de la Plata, 23 (hasta las diez).
Teófilo Arroyo Pérez.— Avenida 

■ del General Villalba, 17 (toda la no- 
■ che).
: TALAVERA
i María Teresa Hevia García.— 
■ Prado, 9. Teléfono 801442 (farmacia 
j Capitán).

Cartelera
Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 

7. Teléfono 221623.)— A las 17,30, 
20,15 y 22,30 horas: «Mad Max». 
Mayores de 18 años.

Teatro de Rojas. Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970.)- A las 17,15, 
19,30, 21,15 y 22,30: «Alejandra mon 
amour», por Manolo Escobar. Todos 
los públicos. ,

___ Nacimientos, 
matrimonios

TOLEDO
Nacimientos: Rocío, hija de José 

Antonio Martín y Rita García; Li
dia, hija de Juan Manuel García y 
Claudia Navarro; Ana Belén, hija de 
Ramón Luis Tabaco y Margarita Pi
lar Rubio; José Mana, hijo de José 
María Sánchez y Lorenza María del 
Carmen Paniagua; Laura, hija de 
Miguel Sánchez Martín y María Isa
bel Sánchez; María José, hija de Jo
sé Fernández y Margarita Martín- 
Villamuelas; María Esther, hija de 
Guillermo Martín y Felicidad Alon
so; Alberto, hijo de Alberto Pantoja 
y Margarita Cuesta.

Matrimonios: José María Fernán
dez de Santiago y María Soledad 
Jara Cerrato.

Butano: 221121 y 2217 61.
Vehículos desaparecidos:

22 1401. J , ,, , .
Taxis (cuesta del Alcázar):

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (p$seo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.

.Horario ______
| del Toledo
i monumental

—Hospital de Tavera.— «El 
Toledo de El Greco». De 10 a 19 
horas.

—Iglesia de San Pedro Már
tir.— «El Toledo de El Greco». 
De 10 a 19 horas.

—San Juan de los Reyes.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Sinagoga del Tránsito y 
Museo Sefardí.— De 10 a 14 y

, de 15,30 a 19.
¡ —Casa Museo de El Greco.—
I De 10 a 14 y de 15,30 a 18. ■
¡ —Iglesia de Santo Tomé.— 

Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18- 
—Mezquita del Cristo de

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.->«u 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo- 
raneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica^— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

Horario de trenes -
Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8.11 (A), 

9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,W 
(A), 14,25 (P), 16.30 (A), 17,30 (Ah 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20J» 
(A), 21,00 (A). . .

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (Ph 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11.55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (Ah 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,06 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).  

—Cupón pro ciegos-
Número premiado ayer

158 J
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Deambular por Toledo

Entre campanada 
y campanada, 
un «pelotari»
• El agobiante calor que está apretan
do en nuestra ciudad no sólo afecta a 
las personas, sino que hasta el mismí
simo reloj de Zocodover se resiente 
de la «calina». Ultimamente han sido 
varias las ocasiones en las que al ir a 
dar los cuartos, medias y tres cuartos 
la campana se queda «encasquillada» 
y comienza a sonar como loca hasta 
que le da la gana. Así, es fácil conta
bilizar treinta o cuarenta campana
zos. Los transeúntes de Zocodover 
miran al reloj y comprenden los ma
les; sin embargo, algunos turistas se 
quedan atónitos tratando de averi
guar qué hora es.
• En los últimos días la invasión tu
rística en Toledo es impresionante, 
los hay de todos los colores y razas. 
En medio de este cosmopolistismo 
cada cual tiene sus costumbres, y así, 
el otro día, a las dos y media de la 
tarde, pudimos contemplar cómo uno 
de nuestros visitantes se entretenía 
jugando al frontón contra uno de los 
muros de la catedral. Este turista, 
con ánimo de «pelotari», se encontra
ba solo dándole fuertemente a la pe
lota en la entrada principal de la ca
tedral. Algunos niños que allí había le 
miraban entre extrañados y diverti
dos.
• A pesar de las numerosas llamadas 
de atención que hemos realizado des
de estas páginas, los autobuses urba
nos siguen convertidos en los leones 
de la jungla del asfalto toledano. Si
guen parando donde les da la gana; 
en vez de arrimarse a la acera para 
recoger a los usuarios se plantan en 
mitad de la calzada, obsticulizando 
todo el tiempo que quieren a los de
más conductores.

Transferencias 
a Castilla-La Mancha 
en materia de Cultura 
y Deporte

En el último Consejo de Ministros 
se aprobaron las tranferencias de 
competencias y servicios de la Admi
nistración Central a la Junta de Co
munidades en materia de Juventud, 
Promoción Socio-cultural y Consejo 
Superior de Deportes. En las mismas 
pasarán a depender del Gobierno 
preautonómico unos 250 trabajadores 
entre funcionarios y personal laboral, 
así como unos 100 inmuebles, entre 
los que se incluyen Casa de la Cultu
ra, campamentos, instalaciones de
portivas, etc.

Una vez aprobado este bloque de 
transferencias, el real decreto tiene 
que aparecer publicado en el «Boletín 
Oficial del Estado» y luego se firmará 
el acta definitivo de' las nuevas com
petencias de la Junta tras la compro
bación de que todo lo transferido se 
encuentra en perfecto estado.

Trabajadores 
de Telefónica 
se solidarizan 
con los de Standard

La suspensión de empleo de 235 
trabajadores del centro de Toledo de 
Standard, hecho del que YA informó 
hace varios días, ha creado la inquie
tud en los ambientes laborales de 
nuestra ciudad. En este sentido, el 
comité de trabajadores del centro de 
la Teléfonica de nuestra ciudad ha 
hecho público un comunicado en el 
que manifiestan su solidaridad con 
los trabajadores de Standard. En el 
mismo, tras denunciar el incumpli
miento de los acuerdos firmados en
tre la empresa y los trabajadores, di
cen: «Ahora, de forma unilateral, y 
aprovechando ladinamente el perío
do de vacaciones, esta empresa mul
tinacional envía las «fatídicas cartas» 
sin seguir ningún criterio lógico y hu
manitario a la hora de hacer la selec
ción. Acciones como ésta en nada 
ayudan a la pacífica convivencia y 
consolidación democrática de nuestra 
sociedad..

A Palomarejos, al no haberse construido 
el centro comercial__________________

Cuatro mil vecinos de Buenavista 
«peregrinan» diariamente 
para comprar la comida
Las tiendas pequeñas, que han prolifera- 
do en Buenavista, podrían ser cerradas 
inmediatamente. Pero el Ayuntamiento 
no lo hace por el follón que se armaría...

La mayoría de los barrios de Toledo tienen problemas de infraes
tructura, pero sobre todo los más deficitarios son los relativamente 
nuevos. Tal es el caso de Santa María de Benquerencia —más 
conocido como polígono industrial— o Buenavista, nombre que no 
deja de ser un sarcasmo, pues en aquella zona únicamente se ven 
bloques de cemento y, a lo lejos, se otean nuevas construcciones. En 
Buenavista existe la grave carencia de un centro comercial, recogi
do en el plan parcial de urbanización de aquel suelo, con lo cual los 
vecinos han de ir a Palomarejos a comprar comida o surtirse en las 
tiendecillas «ilegales» que han proliferado por el lugar, con el riesgo 
real de ser «clavados».

En el plan parcial de Buena
vista se tuvo el acierto de recoger 
que las plantas bajas de las nue
vas fincas serían diáfanas, con lo 
cual podrían ser aprovechadas 
como zonas de esparcimiento por cerrarlas
los niños del lugar. Del mismo 
modo se prohibía la utilización 
de las plantas bajas para cons
truir locales comerciales. Para el 
abastecimiento comercial de la 
zona se pensó que la mejor solu
ción era edificar un gran centro 
comercial que facilitara las com
pras a los vecinos y diera al ba
rrio una dimensión de funcionali
dad y rapidez propias de los 
tiempos en que vivimos.

Así las cosas, en las numerosas 
fincas construidas en Buenavista, 
en un terreno propiedad íntegra 
de la sociedad Vistahermosa, se 
respetó el plan parcial, y las 
plantas bajas son todas diáfanas. 
Pero se cometió el fallo de no 
recoger en el texto escrito el 
tiempo en que debería construir
se el centro comercial. El mismo 
alcalde expresaba ayer a YA de 
Toledo el peligro de este fallo, 
cuyas consecuencias las están su
friendo diariamente los vecinos 
de Buenavista.

Aproximadamente se calcula 
que en este barrio viven unos 
cuatro mil toledanos con la au
sencia total de un centro alimen
tario en condiciones donde acu
dir a hacer la compra, salvo que 
te desplaces a Palomarejos. Los 
vecinos más antiguos de Buena
vista recuerdan las esperanzas 
que los promotores de los pisos 
les hicieron albergar cuando al 
ofertarles la vivienda les decían 
que en poco tiempo sería cons
truido y puesto en funcionamien
to el centro comercial. No se tar
dó, eso sí, en instalar un gran 
cartelón en el que se recogía con 
claridad el destino del suelo. «Pe
ro han pasado los años —nos de
cía uno de ellos— y ya es que ni 
nos planteamos esto del centro 
comercial. Vamos a la tienda que 
nos queda debajo de casa, y aun
que nos cueste algo más, ya con
tamos con este gasto suplementa
rio cada mes.» Idéntica respuesta 
hemos obtenido al hablar con 
otros vecinos, observando una 
pequeña indignación por la falta 
de un servicio tan primario, aun
que atenuada seguramente por el 
paso del tiempo.

Las tiendecillas «ilegales»

Como decíamos más arriba, en 
el plan parcial se prohibía la 
construcción de locales comercia
les en las plantas bajas. Eso se ha 
cumplido. Pero quizá por propia 
necesidad, quizá por picaresca, o 
por las dos cosas a la vez ha habi
do quien aprovechó los bajos de 
un bloque, destinados como vi
vienda del conserje de la urbani

zación, o para guardar los útiles 
de limpieza, para acondicionar el 
pequeño local y poner una mini
tienda de comestibles. Si el 
Ayuntamiento quisiera podría 

inmediatamente. Al 
menos esto era lo que nos mani
festaba el alcalde de Toledo, 
Juan Ignacio de Mesa, recono
ciendo que se hacía un poco la 
vista gorda porque si se cierran 
estas tiendas pequeñas cientos de 
vecinos tendrían que desplazarse 
muchos metros para comprar al
go tan elemental y primario como 
es una barra de pan.

La solución a todas luces está 
en construir definitivamente el 
proyectado centro comercial. Se
gún nuestra información, en el 
Ayuntamiento no consta aún la 
solicitud de licencia de obras, 
precisa para poner en marcha la 
construcción. Eso sí, al parecer 
ha entrado en las Casas Consisto
riales una memoria del proyecto. 
Según esta memoria, el centro 
constaría de una parte para el 
recreo, una planta dedicada a la 
galería de alimentación y otras 
dedicada a tiendas más especiali
zadas.

Por tanto, todo está pendiente 
de la solicitud de licencia de 
obras, que deberá ser presentada 
por la empresa promotora. La 
propietaria del terreno es Vista- 
hermosa y se ignora si será esta 
misma sociedad la que pondría 
en funcionamiento el centro co
mercial. Tiempo atrás se habló 
de que la explotación la realiza
rían unos grandes almacenes, lo 
cual desencadenó una serie de 
protestas de los pequeños comer
ciantes ante el peligro de verse 
absorbidos. Incluso hubo una 
reunión en la Cámara de Comer
cio. Pero los meses han pasado y 
en el terreno en cuestión única
mente figura un cartelón anun
ciando lo que allí alguna vez ha
brá, todavía salpicado por un ru
mor de barrio según el cual las 
obras comenzarán en fecha bre
ve.

Incluso en áreas municipales 
se ha pensado que si la iniciativa 
privada no acomete la obra po
dría intentar acondicionarse lo 
que hoy es el mercado de mayo
ristas —que será trasladado al 
polígono industrial— como cen
tro comercial. Pero esto tampoco 
parece un proyecto fácil.

Total, que los vecinos tendrán 
que seguir sudando la gota gorda 
e ir a comprar a Palomarejos a 
aguantar con el goteo económico 
del bolsillo de las tiendecillas, cu
yos propietarios se ganan la vida 
como pueden. Y el problema con
tinuará creciendo, pues la cons
trucción de pisos en el barrio no 
cesa. Pero el Ayuntamiento, pese 
a la carencia del centro comer
cial, continúa dando licencias.

Ante la penuria del programa oficial, preparado por él

El concejal de festejos organiza 
una feria paralela con su dinero

A pesar de los pocos actos programados, el ferial posee un arco 
luminoso a la entrada

El concejal delegado de festejos, señor Poblete, no deja de sorprender 
a los toledanos. Aún no se habían apagado las voces ae crítica por los 
festejos del Corpus, cuando presentó un pobre programa de festejos para 
la feria. Las críticas le han dado a este nombre desde todos los frentes: 
la oposición municipal, medios de comunicación, ciudadanos, etc.

Ahora, no sabemos si con ánimo de rectificar lo que no tiene enmienda, 
el señor Poblete se ha montado «su» feria paralela. Sí, como suena: una 
«feria paralela». En la mañana de ayer, el señor Poblete nos llamó por 
teléfono para decimos que, como había sido muy criticado por el progra
ma de las fiestas, por su cuenta y riesgo va a montar varios espectáculos.

Su nuevo programa incluye dos verbenas populares, a celebrar en el 
paseo «paralelo» a la Vega, al otro lado de la carretera, durante los días 
20 y 21. Igualmente, durante días alternos, en el recinto de la Vega se 
darán conciertos de bandas de música.

Según nos comentó, todos estos espectáculos los piensa pagar de su 
bolsillo y fuera de sus responsabilidades municipales. Si esto es así, nos 
gustaría saber la cantidad de dinero que tendrá que pagar por su «trocito» 
de tierra en el ferial, porque si un churrero ha pagado 600.000 pesetas por 
su chiriguito, ¿cuánto tendrá que pagar el concejal Poblete por una 
verbena?

Es un sueño de la directiva de la entidad

B edificio del casino 
podría ser el futuro parlamento 
castellano-manchego
La sociedad tiene en mente un cambio de imagen

Desde hace ya tiempo estaba en la calle el rumor de una posible y no muy 
lejana instalación de máquinas tragaperras en el casino de Toledo. Para 
hacernos eco del tema, contactamos con Félix Toledano, secretario del 
casino, quien nos señaló algo que se salía de la cuestión, pero algo realmente 
sorprendente: el casino se ha quedado grande. Y la solución, aunque todavía 
es una idea muy hipotética, puede estar en un cambio de imangen, y, por 
tanto, de local, en está casi legendaria institución social toledana. Para ello, 
y en caso de que esta idea fructificase algún día, se ha pensado en la venta 
del anciano edificio, donde los máximos mandatarios quieren que se ubique 
bien una sucursal bancaria o bien, nada más y nada menos, que el futuro 
parlamento castellano-manchego.

Sobre la aparición de máquinas 
tragaperras, el secretario del casino 
piensa que es una cuestión que estará 
muy en relación con la legislación en 
materia de juego, aunque la impre
sión que existe es que las tan debati
das máquinas vuelvan a los bares. No 
obstante, el casino recibió en su día 
una proposición para que una de las 
salas del recinto tuviese máquinas 
tragaperras. Esta oferta provenía de 

-unos particulares y, en realidad, lo 
que pretendían era explotar las má
quinas tragaperras, pagando un 
arrendamiento a la entidad. Sin em
bargo, como la legislación sobre el 
juego aún no ha sido definida, se 
guarda un compás de espera, aunque 
las probabilidades de que prospere el 
proyecto son muy pocas.

Quizá la salida más rentable para 
que el casino se haga, en cierto modo, 
popular y cubra su presupuesto 
anual, que en la actualidad se acerca 
a los 12 millones de pesetas, se en
cuentre en un cambio de imagen. Co
mo nos decía Félix Toledano, la ima
gen de casino ancestral se ha perdido 
por completo, excepto en muy redu
cidos núcleos. Los jóvenes que anta
ño acudían al casino toledano, pero 
poco a poco, han ido desapareciendo, 
bien por sus nuevas obligaciones, o 
bien porque el casino no ofrece una 
serie de servicios que hoydemanda la 
juventud.

Profunda reestructuración

Por ello, desde hace un par de 
años, el casino se está planteando 
muy seriamente la posibilidad de una 
reestructuración para que los socios 
encuentren nuevos alicientes en un 
local que es símbolo de toda una épq- 

ca de la sociedad. Lo primero que se 
tiene en mente es la adquisición de 
un complejo polideportivo en las 
afueras de Toledo, en el que, además 
de los servicios propios del juego, se 
incluyan actividades que llamen la 
atención de los jóvenes, es decir, pis
cinas, pistas de tenis, club social o 
cafeterías. Y al mismo tiempo se 
piensa conseguir un local de unas di
mensiones muy inferiores a las que 
posee el actual, dentro del casco viejo 
de Toledo , para que sea el símbolo 
de ese casino ancestral y casi decimo
nónico de las pequeñas capitales de 
provincia de nuestra geografía. El 
proyecto incluiría, en caso de llevarse 
a efecto, la venta del recinto actual, 
cuyas dimensiones son exageradas 
para el número de socios que allí se 
citan cada tarde. Lo más interesante 
de esto es que no sólo se piensa en 
una entidad bancaria como posible 
compradora, sino el sueño de la Jun
ta directiva de la sociedad es que el 
local se convierta en el futuro Parla
mento castellano-manchego.

De momento, esta idea ya ha sido 
planteada a algunos políticos de 
nuestra región por parte de algunos 
miembros del casino, y su respuesta, 
si bien no ha sido afirmativa, tampo
co se han negado a poner en práctica 
esta idea. Así, pues, quizá en un plazo 
no muy lejano, la imagen de nuestro 
casino j>ueda cambiar totalmente, y 
ese lugar, que siempre acogió a un 
tipo de gente amante de la tertulia, 
de la vespertina partida de cartas o el 
reconfortante café entre amigos, pase 
a ser un complejo mitad deportivo 
mitad ocioso para la juventud. Y es 
que realmente la sociedad tradicional 
cambia a pasos agigantados, quién 
sabe si para mejor o para peor.
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Nos han 
contado...

... que el bueno de José Pulido, 
compañero en las tareas informati
vas de Radio Cadena Española en 
Talavera y además buen amigo, si
gue cosechando éxitos en su faceta 
poética al margen de la profesión 
radiofónica. Sin ir más lejos, la pa
sada semana, en Alcaudete de la 
Jara, Pepe dicrun recital de poesía 
junto con otro compañero informa
dor que prestó su voz para recitar 
los poemas. El éxito fue grande, y 
ello ha motivado a otros grupos 
culturales de distintas poblaciones 
de la comarca talaverana a solicitar 
de Pepe Pulido su presencia en di
versos actos culturales en los que el 
grupo de nuevos poetas talavera
nos estará representado por el que 
hoy día es uno de sus representan
tes más significativos y celebrados. 
Enhorabuena, Pepe, y a seguir en 
el camino.

... que la instalación del semáfo
ro de la carretera N-V, a su paso a 
la altura de la Residencia de Pen
sionistas, ha sido todo un éxito en 
cuanto a acogida popular se refie
re, sobre todo por lo que respecta a 
los sufridos peatones que, obliga
dos a cruzar por allí, se la jugaban 
cada vez que de pasar al otro lado 
de la carretera se trataba. Feliz
mente, el semáforo se ha instalado, 
y con ello, lógicamente, disminuye 
la peligrosidad de este «punto 
negro» de la circulación en nuestra 
ciudad, aunque en la actualidad no 
está demasiado bien coordinado el 
semáforo que da paso a los vehícu
los que han de virar a la izquierda. 
Como el acuerdo de instalación de 
este semáforo surgió a raíz de un 
ruego presentado por UCD en una 
de las reuniones de la comisión 
municipal permanente, incluso ya 
hay quien ha sacado chiste y bro
ma a esta situación porque piensan 
y dicen algunos, lo de pasarse a la 
izquierda lo hacen muy pesado y 
largo. Y tan largo, como que hay 
quien se desespera esperando.

... que después de muchos meses 
de interinidad, el Centro Nacional 
de Demostración Sanitaria de 
nuestra ciudad, a partir del próxi
mo día 1 de septiembre, contará 
con un nuevo director. Más bien 
habría que decir en lugar de nuevo, 
viejo, pues aunque joven en edad el 
doctor Azón, director nombrado y 
confirmado, es un viejo conocido 
del Centro, en donde ocupó el mis
mo cargo hasta que su traslado le 
obligó a abandonarlo. El doctor 
Azón, hasta ahora en Huesca, tomó 
posesión del cargo de director del 
CNDS el pasado día 1 de agosto, 
pero su trabajo en la capital arago
nesa le ha impedido reintegrarse a 
su nuevo cargo hasta el próximo 
día 1 de septiembre, que parece ser 
la fecha elegida para ello. Mucho 
tendrán que contarle al nuevo di
rector los doctores del Centro, pues 
muchas y variadas han sido las si
tuaciones vividas en este período 
que el doctor Azón no ha estado 
entre nosotros, aunque a buen se
guro ha estado puntualmente in
formado.

Las demás, dadas de alta

Otra niña de Puerto de San Vicente, 
ingresada el viernes 
en la residencia sanitaria

El brote epidémico de Puerto de San Vicente, causado por la 
bacteria conocida como «sbigella sonney», sigue siendo tema de 
actualidad y fuente noticiable. El pasado viernes, una nueva niña 
procedente de Puerto de San Vicente fue ingresada en la residencia 
sanitaria de la Seguridad Social de Talavera afectada por la misma 
sintomatología que las siete anteriores, que, por cierto, ya se en
cuentran de vuelta en su pueblo, aunque permanecerán durante 
algún tiempo en observación. María Clara Cano Muñoz, que así se 
llama la nueva ingresada, presentaba un cuadro médico normal en 
estos casos, con fiebre, vómitos y diarrea.

Se da la circunstancia de que 
María Clara, que tiene doce años, 
es hermana de dos niñas menores 
que también han estado hasta 
hace días en la residencia atendi
das de la misma enfermedad, 
Ana María y María Jesús, y que 
ya están completamente resta
blecidas.

María Clara Cano Muñoz hace 
el número ocho en la lista de in
gresados afectados por esta bac
teria en la mencionada localidad 
toledana, todas ellas niñas, y la 
número catorce en la de afecta
dos por la enfermedad diarreica 
en Puerto de San Vicente, aun
que no todos hayan necesitado 
ser ingresados en el centro sani
tario talaverano. Al habla con los 
doctores que atienden a la niña, 
YA de Toledo ha podido saber 
que su estado es satisfactorio, 
aunque aún no le ha sido posible 
cortar la diarrea, se espera que 
pasado el fin de semana pueda 
ser dada de alta. El resto de las 
niñas que habían sido ingresadas 
entre el sábado y martes pasados 
ya han sido dadas de alta y las 
dos últimas abandonaron el ser
vicio de pediatría de la residencia 
sanitaria el pasado viernes, aun
que poco después se producía el 
ingreso de María Clara.

A pesar de que hacia estos te
mas la población está supersensi- 
bilizada, tanto los doctores de la 
residencia sanitaria como el doc
tor Mateo, del CRDS, coinciden 
en restarle importancia, puesto 
que no hay motivo para la alar
ma. Ahora bien, nadie puede evi
tar que en muchas localidades, a 
la vista de lo sucedido en Puerto 
de San Vicente, haya crecido el 
temor a beber agua, aunque se 
tenga la certeza de su cloración, y 
el miedp, que es libre, haya apa
recido en forma de mayores pre
cauciones, lo que por otra parte 
puede resultar positivo. Por otra 
parte, el hecho no es aislado, 
aunque sí ha sido el único que 
por el momento se ha dado en la 
provincia de esta importancia. 
Así, el pasado jueves en nuestro 
diario dábamos información res
pecto a los dieciocho niños de la 
f¡oblación madrileña de Cercedi- 
la que continuaban hospitaliza

dos como consecuencia también 
de la presencia de «shigella» en el 
agua que habían bebido. Son ca
sos típicos del verano, pero no 
por su tipismo o frecuencia dejan 
ae ser peligrosos para la salud de 
Jos ciudadanos, siendo en este ca
so los niños los más afectados.
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B de la maigiradón será el día de la fiesta de la parroqtáa

La iglesia de San Francisco 
puede ser inaugurada en octubre

Hoy es él día de la Asunción de Nuestra Señora, fiesta que habitual
mente es celebrada por la parroquia de San Francisco como festividad de 
la propia parroquia. Pero este año no se va a celebrar ésta, porque será 
en el mes de octubre cuando con toda la pompa y boato de que se reviste 
a las grandes ocasiones tiene previsto reinaugurarse la nueva iglesia de 
San Francisco. Nueva, y hemos dicho bien, porque nuevo será casi todo 
lo que de puertas adentro, incluso también afuera, habrá en el reformado 
templo, cuyo día más tristemente imborrable será siempre aquella tarde 
de junio en que dos de sus más significativos feligreses fueron aplastados 
por la piedra de la portada, y cuyo día más feliz bien puede ser el de la 
reapertura del templo. Muchos millones, no cabe duda, ha debido costar 
todo lo realizado, pero eso es secreto, como lo es también la identidad de 
la familia que generosamente costea la obra.

Don Nicolás Fernández Marcóte, arcipreste de Talavera, es un hombre 
feliz e ilusionado porque el templo se ha convertido, tras ocho meses de 
obras y reparaciones, en uno de los más coquetos de la ciudad, «digno 
alojamiento al Señor que mora con nosotros y mayor comodidad para sus 
hijos que quieran venir a visitarle», como dice el señor arcipreste. Pero las 
aportaciones no acaban en las obras de la iglesia propiamente dichas, sino 
que también el famoso retablo de la Virgen de Lourdes se está constru
yendo nuevo costeado por otra familia talaverana que por ahora también 
quiere mantener en secreto su identidad. De «ayuda providencial» lo 
califica el arcipreste, palabras que ratifican los feligreses de la parroquia.

La relación completa de las obras realizadas es larga e importante, 
pudiéndose decir que ha sido una reforma total del templo. Pintura 
completa de la iglesia en blanco; reparación también completa de la 
cubierta; instalación de nuevo pavimento, en cerámica imitación madera; 
calefacción por aire caliente; nuevas puertas de entrada, con su cancela 
correspondiente; vidrieras nuevas de cristal emplomado para dotar de 
mayor iluminación a la iglesia; restauración de la fachada con portada de 
piedra granítica maciza y la lateral en la misma piedra, pero hueca: 
rodapié a diferentes alturas en mármol rojo; restauración completa del 
altar mayor con cuatro cuadros, pintados tres por Julio Mayo y uno por 
Ignacio Monar; construcción de un nuevo ambón para las lecturas litúrgi
cas en mármol rojo; franqueando la subida al presbiterio, se han acondi
cionado las dos peanas de los Sagrados Corazones de Jesús y de María, 
en las que se colocarán esas imágenes.

En las naves lateráles han desaparecido los dos retablos existentes 
hasta ahora, y en su lugar se han colocado dos repisas de escayola, además 
de restaurarse también el retablo de la Virgen ae las Animas; la antigua 
pila bautismal ha sido sustituida por una nueva de mármol, pasando 
aquélla a la colegial; restauración de los retablos del Cristo de la Miseri
cordia, Santa Rita y Nuestra Señora de Valvanera, en la nave lateral 
izquierda; las lámparas son nuevas, una grande en la bóveda central y 
ocho en las laterales, construidas en Toledo en hierro forjado por un 
discípulo de Julio Pascual; también se han colocado apliques que ilumi
nan el vía crucis en la nave central, también en hierro forjado; instalación 
de un equipo de sonido y 54 bancos reclinatorios de madera tallada, 
completamente nuevos; la instalación eléctrica es también completamen
te nueva, según la técnica más avanzada, y que dispone de una luz de 
emergencia cuyo dispositivo es automático; el zócalo es alto, de madera 
noble, tanto en el presbiterio como en la zona de entrada; la cajonería de 
la sacristía ha sido reparada; se ha pintado el cenáculo, y en la puerta de 
entrada se ha tenido en cuenta a los disminuidos físicos, que podrán 
entrar con facilidad, aun con carrito de ruedas.

Esto es muy a vuelapluma toda la obra realizada, y aunque aún faltan 
elementos de equipamiento y mobiliario litúrgico por adquirir, lo cierto 
es que al templo no le falta de nada, y tras las obras, que comenzaron el 
pasado día 9 de diciembre de 1981, la iglesia de San Francisco se ha 
convertido en uno de los templos mejor acondicionados y cómodos de la 
ciudad.

La calle de San Francisco está en obras. ¿Sera peatonal o no?

Según el presidente de la Federación de Empresarios

Todos los comerciantes 
afectados han firmado 
contra la zona peatonal

Mañana, el presidente de la Federación Empresarial Talaverana, 
José María R. de Fata Manterola, presentará y hará entrega al alcalde 
de la ciudad del pliego de firmas de los comerciantes de la calle de San 
Francisco y aledañas que se muestran contrarios a la medida anuncia
da y adoptada por el Ayuntamiento de convertir en peatonales sus 
calles, cerrándolas al tráfico rodado y tan sólo permitiendo en ellas la 
carga y descarga en período de tiempo establecido.

El propio presidente de la Fede
ración que agrupa a los empresa
rios talaveranos manifestó a este 
diario que los firmantes han sido 
todos, absolutamente todos, los co
merciantes de la zona afectada por 
el posible cierre al tráfico y que en 
el transcurso de la próxima semana 
vecinos de la misma zona y hasta 
usuarios de los comercios afectados 
tienen previsto presentar nuevos 
pliegos de firmas solicitando del 
Ayuntamiento reconsidere su pos
tura y no determine la creación de 
zona peatonal.

Como ya informamos en su día, 
la Federación convocó en sus loca
les a los comerciantes de la zona 
para exponerles la situación y de la 
reunión salió el acuerdo de hacer

un pliego de firmas que se presen
tará en el Ayuntamiento, en el 
cual, además, se pedía al Ayunta
miento que no adoptase la medida 
de hacer zona peatonal, sino que 
controlase más adecuadamente el 
tráfico en esas calles, estableciese 
un horario de carga y descarga rígi
do y vigilase convenientemente la 
zona azul de estacionamiento. Es
tos ruegos serán los que vayan es
pecificados en el pliego que maña
na presentará el señor Fata al al- ' 
calae talaverano, existiendo entre 
la mayoría de los firmantes del 
mismo la creencia que ante tal po
sición unánime de los comerciantes 
afectados se desestimará la puesta 
en práctica y ejecución del acuerdo 
adoptado en permanente.

Los empresarios, dispuestos 
a dialogar

El convenio de comercio a nivel provincial sigue sin firmarse, al no 
llegar a un acuerdo las partes empresarial y laboral, separados por ese 
2 por 100 que va de la oferta empresarial a las exigencias de la otra 
parte. Las recientes afirmaciones de los trabajadores de su desconten
to por el hecho de que se aplazasen las conversaciones hasta septiem
bre por las vacaciones de este mes han sido contestadas por el presi
dente de la Asociación de Comercio de Talavera, Agustín Fernandez 
Díaz, en el sentido de que por su parte y la de sus representados no 
hay ningún inconveniente a entablar nuevas negociaciones cuando lo 
estimen oportuno los trabajadores, sea en este mes o cuando la ocasión 
lo requiera. El señor Fernandez Díaz, que no quiso hablar respecto a 
la posibilidad de un paro por parte laboral si el convenio no se firma 
para primeros del mes proxinjo, señaló que por la parte empresarial 
existen muchas ganas de llegar a un acuerdo, por lo que no se pondrán 
objeciones en ningún caso si son convocados incluso en este mes.

LABORATORIO 
FARMACEUTICO

le interesa recibir ofertas sobre registros de productos con 
una base de facturación actual

Interesados, dirigirse al apartado 90.052 de Barcelona, 
lyiáxima reserva

EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO 
DE TALAVERA DE LA REINA 

(TOLEDO) 
ANUNCIO

En el «Boletín Oficial del Estado» número 189, página 
21535, correspondiente al día 9 de agosto de 1982, se 
publica el anuncio de licitación para la adjudicación median* 
te SUBASTA de las obras incluidas en el presupuesto de 
inversiones de 1982.

Se admiten proposiciones hasta el día 1 de septiembre 
próximo y hasta las trece horas en el Negociado 3.° de la 
Secretaría General.

Talavera de la Reina, 11 de agosto de 1982.— El alcalde, 
Pablo Tallo Díaz.
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Reina y damas de honor de las ferias y fiestas

De izquierda a derecha, Matilde Rosillo López Barrajan, reina de las fiestas; Nuria Escribano Cambra, Mita Guerrero Vaquero, Piedad Villacañas Novillo y Olga 
Cantero Aybar, damas de honor; Piedad Pedraza Sierra, dama del Ausente

La reina 
o la elegancia 
y sencillez

Como dice el dicho popular «de 
casta le viene al galgo»; su hermana 
Sonsoles fue reina de las fiestas 
hace diez años, su madre es consi
derada como una de las mujeres 
más elegantes y sensibles de la po
blación, conocida poeta. Con estos 
antecedentes nuestra reina 1982 jes 
sencillamente encantadora, donde 
la sencillez es su nota predominan
te aderezada con una hermosa fiso
nomía manchega.

Tiene diecisiete años, este curso 
comienza el COU. Le encanta via
jar, su ilusión, ser azafata de vuelo, 
practica el inglés, es Matilde Rosi
llo López-Barrajón, que una tarde 
agosteña nos recibe en su linda ca
sa de saborcillo manchego y con 
palabras parcas y meditadas res
ponde alguna de nuestras pregun
tas: ’

Se apresura a apuntarme. «Ser 
reina de las fiestas del pueblo don
de he nacido y donde me he criado 
es una emocionada ilusión para mí, 
a pesar de haberme cogido de im
proviso tal nombramiento.» —Ma
tilde, ¿qué actos prefieres del va
riopinto programa de festejos?

—Sobre todo, los actos deporti
vos y culturales; sin embargo, la 
corrida de toros no me atrae dema
siado.

—¿Echas de menos algún acto 
dentro de lo programado?

—Tal vez algún acto popular de 
cara a la gente joven, como verbe
na municipal, por ejemplo.

—¿Cómo es tu corte de honor?
—Chicas estupendas, nos hemos 

hecho grandes amigas y creo que 
pasaremos unos días muy diverti
dos, pero muy ajetreados.

—Por último, ¿quieres añadir 
alguna cosa más?

—Solamente me resta invitar a 
todo el mundo que venga a partici
par estos días con nosotros de fies
ta, mi cordial bienvenida a los 
quintanareños ausentes y gracias a 
la Comisión de Festejos y a voso
tros de los inedios informativos 
provinciales.

Angel BARRIOS

En su salutación de fiestas

Perdón del alcalde 
por los errores cometidos

Queridos paisanos:
Me vais a perdonar si este año 

mi saludo es más extenso que el de 
otros, pero creo estar en la obliga
ción de presentaros un balance de 
mi actuación como alcalde, al igual 
que se presenta en cualquier socie
dad al final de un ejercicio.

En primer lugar, quiero agrade
cer muy sinceramente a todo el 
pueblo la ayuda prestada, tanto mo
ral como económica, y, particular
mente, a esa gran mayona del pue
blo llano, honrado y trabajador que 
colabora dándome ánimos en los 
momentos difíciles, demostrando 
de corazón que lo que desean es el 
bienestar de su pueblo.

De la misma forma tengo que 
agradecer la colaboración de los 
concejales; el trabajo y ayuda pres
tada no sólo a mí, sino a todo el 
pueblo, desempeñando su cargo con 
responsabilidad, honradez y compe
tencia, correspondiendo así a las 
personas que depositaron su con
fianza en ellos.

También quiero resaltar que esta 
Corporación, aun habiéndose publi
cado en el «Boletín Oficial del Es
tado» los sueldos a percibir por con
cejales y alcaldes, se renunció a to
do, utilizándose estas cantidades 
para el progreso de nuestro pueblo.

Creo que se han conseguido algu
nas cosas importantes; no todas Tas 
que yo hubiese deseado. No obstan
te, debe tenerse en cuenta que las 
circunstancias no han sido las, más 
apropiadas: la transacióh política, 
la adaptación e incorporación de 
los ayuntamientos democráticos y, 
sobre todo, la difícil situación eco
nómica, han influido considerable
mente para no poder alcanzar todo 
lo que Quintanar estaba necesitan
do. Esperemos y confiemos en que 
las próximas corporaciones tengan 
más suerte. A los ausentes quiero 
dedicarles un especial agradeci
miento por el calor que siempre 
han dado a la fiesta que se celebra 
ea su honor, pues todo se merecen 
los que recuerdan desde fuera con 
nosotros su niñez, sus familiares y, 
en definitiva, la tierra que los vio 
nacer y que, por circunstancias de

Un programa de fiestas 
equilibrado

la vida, no pueden disfrutarla. Os 
deseo de corazón que viváis muchos 
y felices años. Ya sé que no olvidáis 
nunca a vuestro pueblo.

Los años que be estado al frente 
del Ayuntamiento serán inolvida
bles para mí. Se siente una gran 
satisfacción cuando se sirve a su 
pueblo, ese pueblo tan maravilloso 
que es Quintanar, sencillo y traba
jador, como buen pueblo mancbego.. 
Ruego me perdonéis los errores que 
haya podido cometer en mi actua
ción. Si alguien se ha sentido perju
dicado, tenga la seguridad de que 
no ha sido mi intención hacerlo. ¡Es 
tan difícil hacer o intentar hacer 
justicia y que todos queden conten
tos!

Todas las despedidas son tristes, 
aunque con ella nos liberemos de 
cargos y preocupaciones. Vaya por 
delante mi agradecimiento a un 
hombre que, en la sombra, está de
dicado por completo a Quintanar. 
Nuestro secretario, Juan Antonio 
Gamero.

Gracias, repito, a todos. Os deseo 
de corazón que paséis esta feria con 
alegría y optimismo.

Juan ROJO VÁLLEJO

La comisión de festejos del Ayuntamiento de Quintanar ha editado un 
programa de ferias y fiestas de los que hacen época. A todo color y con 
papel inmejorable ha sido, desde luego, posible —nos imaginamos— gra
cias a la ayuda de los comerciantes, que han insertado unos atractivos 
anuncios. El alcalde, Juan Roja, exponía a este periódico que se han 
quedado, más o menos, sin un duro.

Aparte de la publicidad se recoge en varias hojas el programa de actos. 
El primero estaba previsto para las nueve de la noche de ayer sábado, 
consistente en la recepción en el Ayuntamiento de las autoridades eclesiás
ticas, civiles y militares. A continuación se efectuó la apertura oficial de la 
feria con el disparo del cohete anunciador. Después figuró la proclamación 
de la reina de las fiestas y su corte de honor. Hoy, día 15, a las ocho de 
la mañana, grandiosas dianas. A las nueve, gran premio ciclista, organizado 
por la Peña Andrés Oliva y el Ayuntamiento. A las nueve y media horas 
se disputará un partido de tenis entre los clubs de tenis de Campo de 
Criptana y Quintanar. A las doce se procederá a la solemne función 
religiosa en honor de la Virgen de la Piedad, con ofrenda de claveles por 
la reina y su corte de honor. A la una y media de la tarde serán inaugurados 
los concursos comarcales de fotografía, pintura y exposiciones en la Casa 
de la Cultura. Por la tarde habrá otras actividades, hasta llegar a la noche, 
en que está prevista la actuación de Albano y Romina Power.

Mañana lunes, además de las fabulosas dianas, a las ocho, se celebrará 
a la una de la tarde el homenaje a los quintanareflos que residen fuera de 
su patria chica. Por la tarde habrá una final de baloncesto, y por la noche, 
un baile, con la actuación del cantante Manzanita.

De las actividades programadas para el martes destaca un concurso de 
dibujo al aire libre, con decoración de murales y uña visita al asilo de 
ancianos, y ya por la tarde, un encuentro defútbol entre el Real Madrid y 
el Sporting Club Quintanar. '

El miércoles 18 será un día eminentemente deportivo, según la progra
mación de actos, y por la noche actuará el humorista Tony Antonio. 
Finalmente, el jueves, a las ocho de la mañana, dianas; a las once, primer 
trofeo de ajedrez y damas.

-
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SELECTO
Quintanar de la Orden

Te esperamos; 
tus amigo s 
ya están

CAJA DE AHORRO 
DE TOLEDO

Oficina: C/ Principe, 8 Tino. 18 03 36
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La ilustre villa de Quintanar de la Orden
El río Cignels, en su perezosa marcha, acota o arrincona el lado 

sareste de la provincia de Toledo; a la derecha quedan las manchegas 
villa» de Quero, Miguel Esteban, el Toboso, la Puebla de Almoradiel, 
la Villanueva de Aleardete y ésta de Quintanar, parte de lo que en el 
Medievo será el común de la Mancha. Entre lagunas, salobrales, reta
mares, carrizos, ánsares y meandros se ofrece esta tierra llana e 
igualitaria, en donde todo hecho endorreico tiene su asiento. Tierras 
lunas,.y por eso aisladas, deseosas de alcanzar el hecho geográfico 
diferencial que las limite y encuadre.

Los nombres de las lagunas y de 
los pueblos son evocadores: Taray, 
Grande, Chica, de la Nava, del Re
tamar, de la Paloma, de la Sal. Son 
topónimos de claras resonancias 
castellanas, como la Puebla o Villa 
de Don Fadrique, El Romeral, la 
Villafranca de los Caballeros, Dos 
Barrios, que contrastan con aque
llos otros más antiguos y complica
dos, de raíz arábiga y terminacio
nes mozárabes: Aleardete, Almora
diel, Almaguer. Aquí reside, en es
ta sencilla diferenciación, una de 
las características del poblamiento 
de esta comarca, y en ella la razón 
de sus pueblos, de éste de Quinta
nar, que ahora celebra sus tiestas, 
para nacer poso y holganza entre 
dos temporadas de rudo trabajo la
briego, el de la recolección del ce
real y el de la vendimia, verano y 
otoño y en medio el descanso feste- 
ro, la sana alegría campesina, he
cha cultos y divertimientos antaño; 
hogaño, el tradicional costumbris
mo va siendo invadido, en buena 
hora, por las actividades cultura
les, artísticas y deportivas.

Tras el encaje
Vive en un pueblo pequeño, 

■ recorre sus calles desiertas 
las tardes de domingo de nostalgias llena. 
Las casas de blanca cal, quietas, 
sosteniendo el orgullo 
de viejas casas manchegas. 
Tras los visillos de encaje 
una mirada espera 
ver pasar no sabe a quién, .
sus recuerdos se entremezclan, 
pasaron ya tantas cosas; '
tras el encaje, espera.
No comprende sus setenta años, 
la gran sala vacía, 
la vieja cómoda, llena de recuerdos de otros tiempos, 
tan cercanos para ella.
Ese abanico de seda 
que •papá» le regaló cuando su risa era fresca; 
junto a los guantes de raso y la cinta color fresa, 
una rosa marchita, tersa aún para ella, 
recuerdo de aquel baile 
que llenó su adolescencia.
El cariño maternal y su educación severa 
entre bordados y rezos se fue su juventud primera; 
recaditos del muchacho 
al que jamás dio respuesta 
fue coleccionando entre suspiros y penas. . 
Papá no dió permiso a unas relaciones serias, 
en el casino comentan 
que a la vez-gusta al mocito una niña lugareña. 
Ya su casa vacía, silenciosa, 
quién hoy le dará respuestas 
a preguntas que entonces 
jamás se atrevió a hacerlas.

Piedad PEREA

Después de la batalla victorial 
de las Navas de Tolosa, la morisma 
es desplazada al valle hético y la 
tierra liberada de su yugo se repar
te entre los dos grandes poderes 
religioso-militar del bajo Medievo, 
entre las Ordenes de Santiago y de 
San Juan, que tanto habían puesto 
en esa lucha tenaz y victoriosa con
tra el Islam invasor.

El territorio de Quintanar quedó 
por la Orden de Santiago, que le 
repuebla por segunda vez. Digo es
to porque hay que pensar en un 
poblamiento anterior, también me
dieval, llevado a cabo por mozára
bes toledanos entre otros, puesto 
que también los hay malagueños, 
sevillanos y cordobeses. Toledanos, 
porque es revelador el nombre de 
Toledillo, que se da a un barrio de 
Quintanar. Al quintanareño y eru
dito Juan Martín de Nicolás, que 
tanto sabe de la historia de su pue
blo, le preocupa, como a mí, esta 
serie de Toledillos ubicados en las 
más diferentes comarcas de nues
tra provincia y, según parece, tam
bién en otros territorios fuera de

ella. ¿Pudieran ser establecimien
tos judíos, según aventura nuestro 
amigo, dada la discriminación que 
los preside, mantenida todavía? De 
todas maneras, es una primera re
población medieval, de la que se 
conservan los topónimos ya men
cionados de prefijo árabe y sufijo 
mozárabe, a los que se puede aña
dir Miguel Esteban, personaje mo
zárabe muy citado en los siglos XII 
y XIII. Estos mozárabes mantie
nen el poblamiento, transmiten los 
nombres antiguos y sirven de enla
ce entre los viejos núcleos y la nue
va repoblación dirigida por los 
maestres y comendadores ae la or
den santiaguista. Este influjo mo
zárabe es muy intenso en la comar
ca de La Sisla, pero se debilita a 
medida que nos alejamos de esa 
tierra hacia el sur de la ciudad im
perial.

Pero volvamos a nuestro Quin
tanar, que pudiera hincar sus raí
ces fundacionales en ese quintana, 
término de origen latino, ael que se 
deriva <Quintanar>. En el año 1237, 
en una concordia entre las Ordenes 
de Santiago y San Juan, dominan
tes en la Mancha, se menciona un 
Quintana, y pienso que bien pudie
ra referise a nuestro pueblo. El vo
cablo latino se castellaniza y puede 
tener varios significados según 
expliqué, no hace mucho, en un 
artículo aparecido en la revista 
quintanareña «La Encina». -

El caserío se llamó Quintar de la 
Encina, y después, en el primer 
cuarto de siglo XIII, se cambiaría 
por el apellido de La Orden. La 
referencia a encina tiene su impor
tancia, porque demuestra la rique
za vegetal antigua en el paraje, y 
no sólo de encinas, también de ro
bles. Estas llanuras, hoy desfores
tadas, estúvieron cubiertas de un 
manto arbóreo más o menos ralo, 
según puede colegirse de los topó
nimos toconar (terreno cubierto de 
«tocones», esto es, de «peanas de 
encinas» precisamente), Camino de 
la Encina, Camino del Pozo del 
Rebollo (del «roble»), Cerro del To
boso (cubierto el cerro de «tobas»).

El primer caserío, en época ro
mana, debió establecerse en el pa

go de Vallehermoso, localizado en 
el suroeste del actual término de 
Quintanar, del que Quintana sería 
una villa o «quinta», cuya pobla
ción, andando el tiempo, se incre
menta con gentes de ese caserío de 
Vallehermoso, cuando decae y se 
despuebla. Ya en el medievo se es
tablece El Toledillo, sobre un suelo 
peñascoso (en el callejero encuen
tro una alusión, en la calle de La 
Peña), suponemos que en el mismo 
lugar que el primitivo Quintana. 
Cuando pasa al señorío de los san- 
tiguistas, los moradores de Quinta
na o Quintanar reciben del maes
tre-infante don Fadrique de Casti
lla, en el 1344, un fuero o ley priva
tiva, en el que, entre otros 
privilegios, se concede a sus mora
dores la facultad de labrar tierras 
fuera de su jurisdicción, en los tér
minos colindantes, dado lo reduci
do del propio, lo que viene a de
mostrar que nuestro Quintanar es 
más reciente, como población, que 
las villas vecinas. Esa posibilidad 
de labrar en términos ajenos se 
mantenía en el siglo XVIII y es 
una constante historico-económica 
de nuestro pueblo.

¿Quién es el infante don Fadri
que de Castilla? Era hijo bastardo 
de Alfonso el Onceno, llamado 
también «el del Salado», por haber 
vencido junto a ese río a los beni- 
merines, última invasión afro-mo
ra. Nace probablemente el año 
1333, siendo su madre doña Leo
nor de Guzmán; en el mismo parto 
nace otro hijo, gemelo del anterior, 
llamado Enrique, conocido por «el 
de Trastamara», luego rey con el 
número dos de ese nombre. Era, 
pues, don Fadrique hermano del 
padre del rey Pedro I de Castilla, 
motejado «el Cruel». Cuando el 
maestre-infante da el fuero sólo 
cuenta once años. Terminaría su 
vida muy joven, a los veinticinco 
años, al ser mandado asesinar, a 
golpe de maza y puñal, por su her
mano el rey Pedro. Durante su 
maestrazgo, que dura hasta el 
1358, se dan numerosas cartas pue
blas, o cartas de poblamiento, a 
diferentes villas de la comarca. An

tes de ese año, en el 1353, forma 
parte del llamado Común de la 
Mancha, conviertiéndose Quinta
nar en su capital, al ser considera
do cabeza de partido, precedente 
para que, en los comienzos del si- 
gloXIX, al crearse los nuevos par
tidos judiciales, resida en nuestra 
villa la cabecera del mismo, vincu
lación que continúa.

Fernando IV el Emplazado, por 
privilegio otorgado el 7 de noviem
bre de 1356, dispone que los que 
viniesen a vivir a El Quintanar o 
Vallehermoso queden libres de pe
chos, pedidos y derechos durante 
los primeros diez años de residen
cia. Nuevos privilegios se conceden 
a la villa en el 1385. Como natural 
consecuencia de esa política de 
atracción, antes de pasar un siglo, 
en el 1468, cuenta con un centenar 
de vecinos, unos cuatrocientos ha
bitantes. Aquí encontramos otra 
de las razones de su existencia. 
Otra, sin duda, está en la riqueza 
de agua potable de su subsuelo; 
sabemos por la relación del año 
1575 que la mayoría de sus casas 
tienen pozo de buen agua, que el 
pozo llamado del «Concejo» tiene 
tanto caudal que nunca se ha cono
cido que disminuya. Claro es que 
también hay agua salobre, tanto, 
que los testigos-informantes de la 
relación aseguran que la mitad del 
pueblo tiene agua buena y la otra 
mitad salobre.

La villa estuvo amurallada con 
una cerca de tapia, que se veía 
arruinada ya finales del siglo XVI.

En el 1571 tiene 680 vecinos (al
rededor de 2.500 habitantes); en el 
1575 moran 594 familias (unos 
2.300 habitantes). En ese tiempo, 
el partido de Quintanar le compo
nen las villas de La Cabeza, El Co
rral de Almaguer, La Villanueva de 
Aleardete, La Puebla (luego villa) 
de Don. Fadrique, Miguel Esteban 
y El Toboso. En Quintanar reside 
la justicia del partido, representa
da en su cumbre por un alcalde 
mayor.

Fernando JIMENEZ 
DE GREGORIO

DELEGACION 
PROVINCIAL

DEL MINISTERIO 
DE CULTURA

CONCURSO PUBLICO PARA LA CONTRATACION 
DEL AMUEBLAMIENTO DE LA RESIDENCIA 

JUVENIL SAN SERVANDO

En el «Boletín Oficial del Estado» número 184, de fecha 3-8-82, 
y en su página 21.073, se publica resolución del Instituto de la 
Juventud y Promoción Comunitaria, por la que se convoca concur
so público para la adjudicación de contrato de suministro de 
mobiliario con destino a la residencia juvenil San Servando.

Los pliegos de cláusulas administrativas y de prescipciones 
técnicas se encuentran en la Sección de la Juventud y Promoción 
Comunitaria de la Dirección Provincial del Ministerio de Cultura de 
esta provincia (calle Trinidad, 8) a disposición de cualquier persona 
interesada en el suministro.

El plazo para presentación de ofertas finaliza el próximo día 26 
de agosto.

El importe del presente anuncio correrá a cargo del adjudicata
rio.

Toledo, agosto de 1982.

RECAMBIOS 

LA ORDEN
ACCESORIOS 

AUTOMOVILES

DEUTZ 
(TRACTORES)

VARTA 
(BATERIAS)

Ctra. Madrid-Alicante 

Km. 120,700

TELEFONO 18 10 89 

QUINTANAR DE LA ORDEN

HOTEL 
CASTELLANO

CONFORTABLE 
Y 

ACOGEDOR

— BANQUETES 

— RECEPCIONES 

— BODAS

Ctra. Madrid-Alicante 
Km. 122 

QUINTANAR 
DE LA ORDEN

TELEFONO 18 00 54

DEPORTES
| 2000 |

Un nuevo y moderno 
establecimiento dedi
cado especialmente a 
la venta de vestuario 
y artículos deportivos

Con una sección 
anexa de

JUGUETERIA

Calle San Juan, 30 
(Frente a discoteca

Ñolas) 
QUINTANAR

DE LA ORDEN
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General Motors España, S. A. 
tiene el placer de comunicar que 

Divensa,S.A. 
ha sido nombrado 

Concesionario Oficial de 
Opel en Toledo.

OPEL
EUROSERVICE

Divensa,S.A.
Carretera Madrid-Toledo, Km. 63. 

TOLEDO

Distribuirá en lo sucesivo todos los automóviles 
y productos Opel comercializados en España, 

poniendo a disposición del público sus instalaciones 
de asistencia técnica de mantenimiento, recambios 

y accesorios, bajo la garantía de Opel - GM Euroservice.

La marca delGigante en España.
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Lillo tendrá un mercado
El Ayuntamiento de la localidad de Lillo ha so

metido a información pública la decisión de autori
zar la construcción de un mercado para esta pobla
ción, por lo que este organismo tiene expuesto, en

su Secretaría municipal, el pliego de condiciones 
económico-administrativas que regirán la contrata
ción de las obras para la construcción del mencio
nado mercado.

Según este documento, se fija 
una fianza definitiva que supon
drá el 4 por 100 de la adjudica
ción definitiva y una fianza pro
visional de 49.940 pesetas. Este 
pliego de condiciones ha estado 
expuesto para que durante el pla
zo reglamentario los posibles in
teresados formulasen las recla
maciones oportunas.

Casi 17 millones para 
Villasequilla de Yepes

El Ayuntamiento de la locali
dad toledana de Villasequilla de 
Yepes ha aprobado definitiva
mente el expediente número 1 
sobre concesiones y suplementos 
de crédito, dentro ael presupues
to municipal ordinario, estableci
do para el presente ejercicio. 
Después del acuerdo, el presu
puesto ordinario municipal ha 
quedado fijado en la cantidad de 
16.875.614 pesetas.

Mejorará el saneamiento y 
distribución del agua en 
Arcicóllar

Con el fin de realizar una me
jora en estos servicios, el Ayunta
miento de la localidad toledana 
de Arcicóllar ha sometido a infor
mación pública, que ha aproba
do, el proyecto técnico de las 
obras de saneamiento y distribu
ción del agua para esta población 
en la zona urbanizable, situada 
en el tramo de la carretera San 
Francisco-Valmoiado, que cruza 
por esta localidad. El proyecto ha 
sido sometido a exposición públi
ca en la Secretaria municipal del 
Ayuntamiento para que en el 
plazo de un mes los inteesados 
puedan formular las reclamacio
nes que consideren oportunas.

Aprobado el presupuesto 
ordinario de Fuensalida

El Ayuntamiento de Fuensali
da ha sometido a información 
pública la aprobación del presu
puesto ordinario de esta locali
dad, valedero para el presente 
ejercicio económico. Este docu
mento se encuentra expuesto al 
público en la Secretaría-Inter
vención, para que en el plazo de 
quince días, los interesados pue
dan formular las reclamaciones 
en el Ayuntamiento y presentar
las en el Registro General.

Aprobado el suplemento de 
crédito para Camuflas

El Ayuntamiento de esta loca
lidad ha aprobado el expediente 
de suplemento de crédito dentro 
del presupuesto ordinario valede
ro para el presente ejercicio eco
nómico. Este documento se en
cuentra expuesto al publico en 
las oficinas de la secretaría muni
cipal con el fin de que durante 
quince días se puedan presentar 
las reclamaciones pertinentes.

Esquivias tendrá 
contribuciones especiales para 
pavimentaciones

Debido a las próximas obras 
de pavimentación que se realiza
rán en esta localidad, el Ayunta
miento ha decidido aprobar el 
expediente de aplicación de con
tribuciones especiales, que se en
cuentra expuesto en la Secretaría 
municipal, para que los posibles 
interesados, en el plazo de quince 
días, puedan presentar recurso 
de reposición ante este Ayunta
miento, o bien reclamación eco- 
nómicia-administrativa, que po
drá versar sobre la procedencia

de las contribuciones especiales, 
el coste que han de satisfacer las 
personas especialmente benefi
ciadas o las cuotas asignadas.
Aprobado el presupuesto 
municipal ordinario para 
Erustes

El presupuesto municipal or
dinario de esta localidad valedero 
para el ejercicio de 1982, ha sido 
aprobado por el Ayuntamiento 
local, quien lo mantendrá ex
puesto durante quince días para 
que sea analizado por la opinión 
pública, y para que los que se 
consideren afectados por este do
cumento puedan presentar las re
clamaciones pertinentes contra el 
mismo. Este presupuesto ha sido 
fijado en la cantidad de 1.636.000 
pesetas, y el Ayuntamiento ad
vierte que, en caso de no produ
cirse ninguna reclamación, que
dará definitivamente fijado en 
esta misma cantidad.
Robledo de Mazo tendrá 
créditos

El Ayuntamiento de esta loca
lidad ha sometido a información 
pública su aprobación del suple
mento de crédito número 2, den
tro del presupuesto económico fi
jado para el ejercicio de 1982, por 
lo que el citado organismo lo ex
pone al público, en las oficinas de 
su Secretaría, con el fin de que se 
puedan presentar las 
reclamaciones correspondientes.
Gerindote

El Ayuntamiento de esta loca
lidad ha aprobado en su sesión 
plenaria el proyecto para las 
obras de abastecimiento, que es
tará expuesto en la Secretaría 
municipal al objeto de oír recla
maciones.
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Hoy se abre la media veda

De diez a doce mil pesetas 
se cotiza el puesto de tórtolas

Hoy se inicia la apertura de la media veda de caza. Media veda que 
finaliza el 19 de septiembre en la provincia toledana, y a lo largo de la 
cual se podrá efectuar la práctica cinegética durante los juveves, sábados, 
domingos y festivos. Es la fecha idónea para tirar a las palomas y tórtolas, 
así como a los conejos; estos últimos, previa solicitud de un permiso 
especial al leona.

Las condiciones orográficas de Toledo y los cultivos de su meseta es 
lugar de interés para el paso de las palomas torcaces y para el elegante 
y elevado vuelo de las tórtolas. Estas últimas se ven en profusión junto 
a extensiones agrícolas de girasoles. El avecilla gusta del fruto del girasol, 
y esta golosina de su predilección es un factor negativo para su supervi
vencia. Las escopetas, en jornadas de caza, rodean con sus pantallas el 
cultivo y esperan la llegada o salida de las tórtolas para su tirada. Es ésta 
una especialidad difícil, que precisa de una buena provisión de cartuchos 
y de pulso sereno y eficaz. El tiro es rápido y hay que dominar los lances 
de la pluma para lograr capturas interesantes. De diez a doce mil pesetas 
se viene cotizando el puesto de tórtolas en cotos privados. Y como fincas 
de renombre recordamos, entre otras, «La Dehesa Nueva», «Montalvane- 
jo», «Aramazán», «La Morras» y «La Dehesa de Pulgar», entre las más 
cercanas a la capital.

La paloma torcaz se da en cantidad en tierras de Talavera de la Reina, 
sobre todo en las fincas de Oropesa, donde los cotos adquieren elevada 
cotización. Al igual que en las tórtolas, el disparo a la paloma necesita de 
mucha práctica y de saber adelantar la escopeta al impreciso vuelo del 
ave. Mucha es la afición a esta caza, pero pocas son las perchas interesan
tes que se logran. Quizá en esta misma dificultad resida el atractivo del 
aficionado para repetir uno y oto día su pasión cinegética.

Tanto a la paloma como a la tórtola se la suele tirar con cartucho de 
séptima, y los expertos aconsejan, como motivación principal para lograr 
trofeos, el más completo enmascaramiento. Una ropa de camuflaje con el 
hábitat de la pieza y unas pantallas muy protegidas son el 50 por 100 de 
una tirada eficaz y certera. La paciencia, el saber dejar llegar a la pluma 
lo más cerca posible es sinónimo de triunfo en esta completa y dificultosa 
especialad de la caza.

Como decíamos con anterioridad, también se puede cazar el conejo en 
esta media veda. El permiso, de índole especial, debe ser concedido por 
leona, y éste viene condicionado por los dos que la caza pueda hacer a las 
siembras y también para terminar de manera deportiva con una pieza 
cinegética antes que la mixomatosis acabe con ella. Por desgracia, el mal 
se repite año tras año, causando estragos entre la población de la más 
modesta satisfacción cinegética.

Suerte a todos los aficionados, y recordar —nunca está de más— que 
todas las precauciones que se guarden cuando se tengan armas de fuego 
en las manos son pocas. Observar la distancia debida entre pantalla y 
prestar una máxima atención a lo que se hace es el mejor antídoto contra 
accidentes y desgracias.

J. H. PONOS

agenda provincial toledana

Toledo, hoy
A LAS 9,00:
• Salida de los corredores que toman 
parte en la última etapa de la XVII 
Vuelta Ciclista Internacional a To
ledo.
A LAS 18,30:
• Plaza de toros.— Novillada, por la 
rejoneadora Begoñita y las toreras 
Carmela y Carmen Murcia.
A LAS 19,30:
• Campo de fútbol— Final del tor
neo, disputado entre los equipos ju
veniles.
A LAS 21,00:
• Campo de fútbol.— Se disputará la 
gran final del Trofeo Feria Ciudad 
de Toledo.

EXPOSICIONES
• Santo Domingo el Antiguo (plaza 
de Santa Leocadia, 1).— Museo 
conventual Laborables, de 11 a 
13,30 y de 16 a 19 horas.
• Galerías Selección (Puerta Llana, 
14).— Exposición de pintura de 
Guerrero Malagón e hijos, Enrique 
Vera y Rodríguez Andrade. Labora
bles, de 10 a 14 y de 16 a 20 horas.
• Sala de exposiciones del palacio de 
Fuensalida (plaza Conde).— Pintu
ras de reciente ingreso en el Museo 
de Santa Cruz. Laborables y festi
vos, de 10 a 14 y de 15,30 a 18,30.
LA PUEBLA DE ALMORADIEL 
•Salón de actos del Ayuntamiento.— 
Exposición de acuarelas de Apofo
nía Gómez-Chacón. Mañanas, de 11 
a 2, y tardes, de 6 a 11.
CASASBUENAS
A LAS 12,00:
• Campeonato local de mus.
A LAS 23,00:
• Baile, concursos y otros pasatiem
pos, con la quema de una traca co
mo final de las fiestas.
ALAMEDA
A LAS 8,00:
• Encierro por las calles de la locali
dad.
A LAS 13,00:
• Concierto por la banda de música.
A LAS 19,00:
• Plaza de toros.— Espectáculo tau
rino.
A LAS 24,00:
• Parque.— Quema de fuegos artifi
ciales, seguida de un baile ameniza
do por la orquesta Nevada y él hu
mor de Niño Rivero.
ALCAUDETE DE LA JARA
A LAS 12,45:
• Ayuntamjeato.— Entrega de pre

mios del tercer certamen de pintura 
Virgen de Agosto.
A LAS 21,00:
• Sede de Arca.— Clausura de la se
mana cultural, cop la actuación del 
grupo de danzas La Jareña, precedi
da de una conferencia a cargo del 
profesor Femando Jiménez de Gre
gorio.

EL ROMERAL
A LAS 8,00:
• La banda de cornetas y tambores 
entonará la diana.
A LAS 9,00:
• Segunda eliminatoria de los juegos 
de bolos.
A LAS 11,00:
• I campeonato local de carga de pe
so.
A LAS 12,00:
• La banda de música ofrecerá un 
concierto.
A LAS 18.00:
• Campo de fútbol.— Competición 
futbolística entre el equipo local y 
otro de segunda regional.
A LAS 20,30:
• Plaza municipal.— Festival infan-

A LAS 23,30:
• Plaza municipal.— Actuación del 
grupo local de teatro, e invitación a 
un refresco como anticipo a la ac
tuación del grupo musical de la loca
lidad, con canción española.
SESEÑA
A LAS 7,00:
• Diana floreada por las calles de la 
villa.
A LAS 8,00:
• Tradicional deséncajonamiento.
A LAS 12,00:
• Iglesia parroquial.— Celebración 
eucarística concelebrada.
A LAS 13,00:
• Sala de fiestas Los Alamos.— Con
cierto por la banda de música San 
Martín de la Vega.
A LAS 19,00:
• Competición futbolística.
A LAS 21,00:
• Procesión en honor de la Virgen de 
la Asunción, Patrona de la locali
dad.
A LAS 23,00:
• Plaza de la Villa.— Bailes popula
res.
A LAS 24,00:
• Plaza de toros.— Verbena en la 
que se bailará hasta la madrugada y 
¡a iradfotopal

 Horarios _ 
de autobuses

Toledo-Madrid

Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 
20,15 (laborables).

Continental: 10,11,11,30,18, 
19, 19,30 (laborables).

Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 
17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).

Continental: 10,11,30,18,19, 
19,30 (festivos).

Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23,1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).

Toledo-Talavera-

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

T alavera-T oledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos).

T alavera-Madrid

5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 
14, 17, 19,30.

TOLEDO
Bomberos: 22 60 80.

091.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y

Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 8157.
Guardia Civil 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00
Renfe 221272.
Autobuses Galiano, S. A. 

22 3641.
Autobuses ContinéñtaL 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 J4 45.

Farmacias 
TOLEDO

Teófilo Arroyo Pérez.— Avenida 
del General Villalba, 17 (hasta las 
diez).

Ernesto Pérez de Gracia.— Calle 
de la Plata, 23 (toda la noche).
TALAVERA

María Teresa Hevia García.—
Prado, 9. Teléfono 80 1442 (farma
cia capitán).

Para el lunes
TOLEDO

Mercedes González Clemente.—
Hombre de Palo, 1 (hasa las diez).

Teófilo Arroyo Pérez.— Avenida 
del General Villalba, 17 (toda la no
che). -
TALAVERA

María Dolores Sánchez Cano.— 
Plaza de Santa Leocadia, 4. Teléfo
no 80 50 97 (hasta las diez).

Tiempo.______
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS 

POR EL OBSERVATORIO
Temperatura máxima: 37 grados, 

a las 17 horas. Temperatura míni
ma: 19,6 grados, a las 8,15 horas. 
Temperatura a las 14 horas: 34,7 
grados. Humedad relativa del aire: 
45 por 100. Presión atmosférica del 
aire: 717,2 milímetros. El cielo estu
vo algo nuboso por la mañana y el 
viento permaneció en calma. Por la 
tarde se mantuvo despejado, con 
vientos de componente Oeste.

Datos astronómicos: El Sol sale a 
las 7,26 y se pone a las 21,14. Cre- 
fiúsculo: 29 minutos. La Luna sale a 
as 3,07 y se pone a las 18,25.

Teléfonos útiles
Butano: 221121 y 2217 61.
Vehículos desaparecidos.

22 14 01.Taxis (cuesta del Alcázar) 
22 23 96.

Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 2234 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

ow.

 Cartelera
Cine Imperio.— (Cuesta del Agui

la, 7. Teléfono 22 16 23.) A las 17,30, 
20,15 y 22,30 horas: «La frontera».

Teatro de Rojas.— (Plaza Mayor, 
4. Teléfono 22 39 70.) A las 17,15, 
19,30, 21,15 y 22,30 horas: «Alejan
dra mon ameur», por Manolo Esco
bar. Todos los públicos. El lunes, a 
las 20,00 y 23,00 horas: Presentación 
de la compañía musical de Addy 
Ventura con la obra«Las de Villa
diego».

Nacimientos^—- 
y defunciones

TOLEDO ..
Nacimientos.— Manuel, hijo de 

Pedro Muñoz y María Inmaculada 
Galán; Luis Alberto, hijo de Luis 
Palacios y María del Carmen Sán
chez; Agustín, hijo de Luis Noruega 
e Isidora Morán; Esther, hija de Jor
ge Garrabón y María Eugenia Tor
nos; David, hijo de David Montqya 
y Ana María Montoya; Jesús Ma- 
nuel, hijo de Juan José del Castillo 
y María del Carmen Corrales; Juan 
Carlos, hijo e Fernando Martín y 
Maria del Sagrario Sánchez; Pablo, 
hijo de Pablo Plasencia y María de 
los Dolores Patiño; Berta, hija de 
Antonio Fernández y Gregoria Ru
bio; Estívaliz, hija de Antonio Sese
ña y María Paloma Cedillo.

Defunciones.— Esther Garrabón 
Tornos, de 10 días; Máximo Martí
nez López, de 54 años; Antonia Ro
mero García, de 49; Bernarda Fer
nández Gutiérrez, de 88, y Dorotea 
Moreno Martin, de 52.

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A). 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

—Cupón pro ciegos- 
Número premiado ayer 

786
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Mazarambroz _____________________________

Hoy, baile popular 
por la Señora del Sagrario

MAZARAMBROZ. Servicio especial
Una vez más, los mazarambreños festejan a su Patrona la Virgen 

del Sagrario, imagen muy venerada en esta localidad toledana. Con 
tal motivo, durante estos días se celebrarán diversos actos popula
res y religiosos con el fin de hacer pasar a los vecinos unas jornadas 
divertidas y alegres.

Desde el pasado día 7 se han 
venido desarrollando diversos en
trenamientos, partidos de fútbol, 
un maratón popular y la semana 
cultural como anticipo a las fies
tas patronales.

El primer día de fiesta propia
mente dicho fue ayer, en el que 
se jugó un partido de fútbol a las 
seis y media de la tarde y se cele
bró la exposición de trabajos ma
nuales y pintura antes de la pól
vora. Por la noche, en el parque 
del Pocito, y después de la salve, 
se procedió a la quema de fuegos 
artificiales. En cuanto a los actos 
religiosos, a las ocho fueron las 
solemnes vísperas, seguidas de la 
misa de la Asunción de María y 
de la salve popular.

Hoy habrá un baile popular en 
la pista del parque, a las once de 
la noche, como complemento a 
los actos de culto, que se concre

tan en dos misas por la mañana y 
el ofrecimiento a Nuestra Señora 
del Sagrario, seguido de la proce
sión por la tarde.

Mañana, concurso de arada y 
habilidad con tractor a las nueve 
de la mañana y concurso sorpresa 
por la tarde. Asimismo, tendrá 
lugar la misa y rifa de ofrendas, 
tras las cuales se dará por con
cluida esta tercera jornada fes
tiva.

Para los dos días últimos de 
feria se tienen previstos juegos y 
concursos infantiles, con chocola- 
tada, pucheros y otros. También 
tiro al plato a las cuatro de la 
tarde del día 21, que finalizará 
con la entrega de premios y tro
feos de los concursos y competi
ciones. Tras este acto, que será a 
las nueve y media de la noche, se 
darán por concluidas las fiestas 
patronales del presente año.

Sucesos en Toledo• •y provincia

Un motorista muerto 
en accidente de tráfico

Doroteo Moreno Martín, de cin
cuenta y dos años, resultó muerto en 
un accidente de tráfico que se produ
jo en la localidad de Añover del Tajo, 
a las 21,40 horas de anteayer. El su
ceso acaeció a la altura del kilómetro 
30,800 de la carretera L-14, cuando la 
Vespa que conducía Doroteo Moreno 
volcó dentro de la calzada. A conse
cuencia del accidente, el conductor 
de la motocicleta sufrió lesiones muy 
graves y fue trasladado a la residen
cia sanitaria de Toledo, lugar donde 
falleció.

Otro accidenete de circulación, 
aunque con menores consecuencias, 
sucedió a las 11 horas del mismo día 
en el kilómetro 101,500 de la carrete
ra N-301, dentro del término munici
pal de Corral de Almaguer, cuando el 
camión con matrícula 0-8478-A cho
có contra una cosechadora. Dos per
sonas, cuyos nombres no nos han sido 
facilitados, fueron atendidos de heri
das de pronóstico leve.

Igualmente, a las 6,45 horas de 
ayer, los bomberos de Toledo realiza
ron una salida a la localidad de Villa- 
minaya para sofocar el incendio que 
se declaró en el pajar propiedad de 
Mónico Garjol Delgado. En apagar el 
fuego, los bomberos invirtieron una 
hora, y los daños afectaron a los 40 
metros cuadrados de armadura del 
pajar y a la paja que contenía el mis-, 
mo.
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---------------- Consuegra.................. ........................................................................................

El hijo del Cid, Diego, murió aquí 
hace ochocientos ochenta y cinco años
CONSUEGRA. F. Domínguez Tendero

Los avalares que atravesó, la vieja ciudad consabu- 
rana a través de los siglos han hecho que desaparezcan 
del fondo historial escrito mucho, o casi todo, de cuan
to testimoniaba ese acervo documental que hoy resta 
posibilidades para recomponer esa extensa historia de 
la que fue Consuegra protagonista.

Uno de los hechos menos conocidos, y sin duda 
relevante, aun en la contrariedad del suceso, es la 
muerte, junto a los muros de su castillo, de Diego 
Rodríguez Díaz de Vivar, hijo del Cid Campeador, y 
que, según Menéndez Pidal, murió en la batalla libra
da por el rey Alfonso VI en los campos de Consuegra, 
con suerte adversa para el monarca.

Aparte de las incidencias que motivaron la pérdida 
documental de tantos hechos históricos consaburen- 
ses, por haber sido este enclave de Consuegra marca y 
encuentro de cuantas civilizaciones y pueblos tuvieron 
su confrontación en esta comarca, tanto por el límite 
de sus llanuras como por las estribaciones que hasta 
aquí alcanzan los Montes de Toledo, aparte, digo, de 
todo esto, son escasos, tal vez mínimos, salvo don 
Ramón Menéndez Pidal, los historiadores que recogen 
el hecho de la vivencia y muerte de Diego, único hijo 
varón del Cid.

Fue su muerte el día 15, festividad de la Virgen de 
agosto y sábado. Alfondo VI había enviado una expe
dición militar a Zaragoza, pero al haber atravesado el 
Estrecho, por cuarta vez, Yusuf y enviado un ejército 
para combatir contra el emperador cristiano en tierra 
de Toledo, tal vez aquellas mismas tropas fueron baja

das a esta frontera de Toledo establecida en torno a 
Consuegra.

Entre tanto, las fuerzas mandadas por el general 
Mohammad Ben Alhay, integradas por «almorávides y 
andaluces- de toda la Península», habían llegado a 
Córdoba. El rey Alfonso pidió entonces ayuda al Cid 
Campeador, pero éste no pudo, o creyó no debía aban
donar Valencia, donde estaba, que mucho trabajo le 
había costado conquistarla. El Cid envió a su hijo, que 
podía tener entonces veinte años, único hijo varón del 
que, como decimos, muy poco se encuentra en la histo
ria de aquella época. Diego llegó hasta aquí y situó las 
huestes que traía en torno a la fortaleza del castillo, 
apoyando a las que tenía aquí ya el rey Alfonso.

Los musulmanes invaden esta frontera consaburen- 
se-toledana con una táctica que resultó desastrosa 
para los cristianos. La batalla, encarnizada batalla, 
que testimoniaron durante muchos siglos los restos 
esparcidos desde el cerro de la Calderina (1.208 me
tros de altura), en término de Urda, hasta las estriba
ciones del cerro coronado por el castillo de Consuegra, 
fue un desastre para las fuerzas del rey. En esta bata
lla, librada el día 15 de agosto del año 1097, encontró 
la muerte Diego, hijo del Cid Campeador, a la vista del 
castillo. El rey Alfonso regresó del campo de batalla a 
refugiarse en el mismo castillo, poniendo los almorávi
des sitio a la ciudad y a la fortaleza. El monarca 
permaneció aquí cercado durante ocho días, al cabo de 
ellos los musulmanes levantaron el sitio.

Un testimonio permanente de este histórico aconte
cimiento se encuentra en la iglesia del monasterio de 
San Pedro de Cardeña, en Burgos.

Cazalegas________________________________ Escalona________________________ _

Mañana terminan las fiestas 
de la Virgen del Rosario
CAZALEGAS. Servicio especial

Con diversos actos religiosos y profanos se están celebrando en Cazale
gas las fiestas en honor a la Virgen del Rosario, que, como todos los años 
por estas fechas, reúnen en el pueblo una notable cantidad de visitantes. 
Cómo preámbulo a las mismas, desde el día 6 al 14 se ha celebrado la 
tradicional novena dedicada a la Patrona.

En cuanto a los actos no religiosos, el pasado día 13 hubo teatro en la 
plaza principal, con la actuación del grupo Pigmalión, de Toledo, que 
representó «Farsa de maese Patelín», obra anónima del siglo XV.

Siguiendo con los festejos, ayer a las diez de la mañana tuvo lugar el 
gran cross popular, organizado por el Ayuntamiento de la localidad. En 
el participaron las categorías de infantil, con niños y niñas de hasta doce 
años de edad y que dieron una vuelta al circuito. Otra categoría fue la 
juvenil, con niños de trece a dieciséis años y niñas de trece a sesenta, 
quienes dieron dos vueltas al circuito. La tercera categoría incluyó a 
chicos de diecisiete a ochenta años, con tres vueltas al recorrido. La 
carrera transcurrió por las calles Queipo de Llano, Madrid, del Rey, plaza 
de Nuestra Señora del Rosario y llegada a la plaza Defensores del Alcázar, 
de donde había partido. Este mismo día, a las nueve y treinta de la noche, 
hubo baile en la plaza principal, donde se quemaron vistosos castillos de 
fuegos artificiales.

En cuanto a los actos religiosos celebrados ayer, hay que mencionar el 
rosario novena a las siete y cuarenta y cinco minutos, la misa, la salve 
cantada y la misa en Corralejo.

Para hoy se tiene prevista la diana de trompetas y tambores, a las siete 
de la mañana, que despertará a los vecinos y les recordará que hoy 
también es día de fiesta en Cazalegas. A continuación, en la plaza Princi
pal, cucaña premiada con un jamón para el ganador. Por la tarde y noche, 
becerrada y baile, respectivamente.

Los actos religiosos en este día de la Asunción de Nuestra Señora se 
concretarán en una misa, seguida de la tradicional procesión y subasta. 
Por la tarde se rezará el rosario.

El último día de fiesta, mañana, se dedicará a diversos entretenimien
tos para mayores y pequeños, entre los que pueden citarse las carreras de 
sacos y el tiro de soga por equipos de tres personas. Estos tendrán lugar 
en la plaza de toros, donde, por la tarde, se llevará a cabo una becerrada. 
Como fin de fiestas, el grupo Nuevo Mundo amenizará el baile popular 
que se celebrará en la plaza principal.

Los toros y el motocross, 
protagonistas hoy de las ferias

Eugenio Rincón, alcalde de Escalona, ilusionado con las fiestas de 
su pueblo

ESCALONA. Servicio especial
Con gran asistencia de público 

se vienen celebrando las fiestas 
Agosto-82 de Escalona. En este 
sentido, según hemos podido saber 
por el alcalde de la localidad, Eu
genio Rincón, los días festivos co
rrespondientes al viernes y sábado 
han resultado tal y como se tenía 
previsto. Así, sobre las diez y me
dia del primero, se hizo la procla
mación de la reina y damas de ho-

«VIVIENDAS RESIDENCIALES EN EL REAL DE SAN VICENTE»
Planifique su veraneo. Aún está a tiempo 

LLAVE EN MANO
A 45 minutos de Madrid y en plena naturaleza

Salón-comedor con chimenea • Cocina totalmente amueblada con horno alto y despensa • Baño con aparatos y azulejos serigrafia- 
dos • Terraza y tendedero • Trastero individual para cada vivienda • Antena colectiva TV • Armarios empotrados 

PAGO EN 1 1 AñOS • ESCRITURACION EN EL ACTO 
PROPONGANOS «SU FORMULA DE PAGO»

ñor, seguida del tradicional pregón 
de fiestas, que corrió a cargo del 
historiador y poeta, Victoriano Bo
rreguero Virseda. El resto del día 
estuvo ocupado por la actuación 
del grupo de Coros y Danzas de La 
Puebla de Montalbán, la «quemá» 
de fuegos artificiales y la verbena 
popular.

Ayer, el tradicional chupinazo 
anunció oficialmente el comienzo 
de las fiestas, tras el cual los gigan
tes y cabezudos recorrieron las ca
lles del pueblo. Asimismo hubo 
concierto de música, juegos infanti
les, tiro al plato, «gyncana», charlo- 
tada nocturna y verbena popular.

Para hoy se tiene previsto la dia
na floreada, el IV Trofeo de Moto- 
cross Villa de Escalona y la misa, 
todo ello por la mañana. Por la 
tarde, gran novillada, concierto de 
música y «quemá» de una gran co
lección de fuegos artificiales.

la
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3-0: el Talavera jugó sin despeinarse
Anero, Zarco y Bermúdez rompieron la resistencia de un Sonseca que sólo aguantó 44 minutos

TOLEDO. Luis Nieto.
Campo municipal de Toledo. Floja entrada y mayoría de seguidores 

del Sonseca. . , %
TALAVERA: Ortiz (Aliar, en el descanso), Juan (Madrid, en el 75), 

Tallin., Anero, Benito, Quique, Bernabéu (Cecilio, en el 65), Conde, 
Quiñi, Artoca (Zarco, en el descanso) y Pérez González (Bermúdez, a los 
65 minutos).

SONSECA: Luís, Pepe, Flores, Ochoa (en el 59, Pablos), Jorge, Mi
guel, Javi, Jesús (David, en el descanso), Pedro, Roa (Julián, en el 
descanso) y Manuel (Esteban, en el descanso).

ARBITRO: Notario Ovejero. Pasó desapercibido en un partido que no 
tuvo complicaciones. No mostró tarjetas.

Incidencias: Realizó el saque de honor el atleta toledano José Luis 
González, que, como se sabe, se encuentra apartado de las competición 
por una dolencia. Faltando tres minutos para el final del encuentro se 
lesionó el guardüneta sonsecano Luis, y al no tener su equipo portero 
suplente se situó bajo los palos el jugador David.

cni RS- 14. Minuto 44. Anero, desde unos 30 metros, lanza un 
disparo, que se cuela por la escuadra izquierda de Luis.

2-0. Minuto 60. Pase de Quiñi a Zarco; la defensa sonsecana se queda 
quieta, reclamando fuera de juego, y el talaverano cruza a la red con 
toda comodidad.

3-0. Minuto 80. Lanzamiento largo sobre Bermúdez, que ante Ja 
desesperada salida de Luis bombea muy hábilmente el balón y lo arroja 
a las mallas.

teayer, el Sonseca, teóricamente 
mucho más débil, montó una au
téntica tela de araña en el medio 
campo y comenzó a dificultar de 
un modo insospechado las acciones 
talaveranas.

El conjunto sonsecano, ya desde 
el principio, dejó entrever que sus 
intenciones eran meramente de
fensivas, y situó a Roa y a Manuel 
como únicas avanzadillas que se 
Íierdían en las fauces de . Anero, 
glesias y compañía. Es lógico, por 

tanto, que los blanquiazules domi
naran la situación, pero lo hacían 
de un modo poco práctico y efecti
vo de cara al marco. Al Talavera le 
faltaban ideas y le sobraban el ex
ceso de bombeo de balones que 

morían en la retaguardia sonseca
na.

Sólo dos disparos de Conde, a 
los 25 minutos, y de Pérez Gonzá
lez, a los 43, dejaban ver, solapada
mente, la pólvora que los blanquia
zules tenían en sus botas. Sin em
bargo, a medida que transcurrían 
los minutos, las dificultades de los 
talaveranos eran mayores para pa
sar la línea que dividía ambos cam
pos, y el gol sólo se veía llegar en 
una jugada aislada. Y esa jugada 
llegó justo a un minuto del final, 
cuando el ex rayista Anero, que ha
bía adelantado su posición ante el 
repliegue del Sonseca, agarró un 
balón en la línea media sonsecana, 

y, desde unos treinta metros, lanzó 
un tremendo balonazo, que se co
ló,irremediablemente, por la es
cuadra izquierda de Luis. Ya no 
dio tiempo a más y en el descanso 
todos esperábamos el despertar de 
los blanquiazules, más aún con ese 
gol que obligaba al Sonseca a bus
car el empate a la desesperada. El 
resto, un trámite.

Lo que sucedió a continuación 
tampoco fue perfección y calidad. 
El Sonseca salió con mas alegría, 
pero con menos fuerzas que en la 
primera mitad. Esto facilitó la la
bor del equipo talaverano, que, con 
más espacios y unos mareajes me
nos férreos, puso en constante 
aprieto a la meta sonsecana.

Marcial García Arroyo, después del choque contra el Mora

«No estamos ni al cincuenta por ciento»
Había menos ambiente para este 

Talavera-Sonseca que el que ha
bíamos presenciado la noche ante
rior. Pero el público, tampoco esta 
vez, pudo ver un gran partido so
bre el césped del campo municipal 
de Toledo. El conjunto de la ciu
dad de la cerámica, que traía todas 
sus figuras y el cartel de favorito, 
hizo solo lo justo para que el Son
seca no le amargara la «sahariana» 
noche de Toledo.

A pesar de los guarismos que re
gistro el marcador del encuentro, 
ninguno de los contendientes die
ron, a los escasos aficionados que 
se dieron cita en el estadio, la satis
facción de presenciar un juego vis

toso y alegre. Muy al contrario, el 
Talavera prefirió la eficacia a la 
espectacufaridad, y el Sonseca 
cumplió a la perfección su papel de 
comparsa. Veremos si en esta Anal 
entre los dos equipos «gallitos» de 
la provincia, contemplamos un fút
bol más acorde con lo que se mere
cen los sufridos espectadores de es
te asfixiante trofeo de ferias.

Un bostezo

La expectación y ese cartel de 
favorito que traía el Talavera hacía 
presagiar una cómoda y fácil victo
ria desde el primer silbido del cole
giado de la contienda. Pero, tal y 
como ocurrió en el partido de an

No fue muy afortunado el debut del C. D. Toledo 
ante su afición en la primera semifinal del Trofeo de 
Ferias. A pesar de su mínima victoria frente al Mora, 
su entrenador, Marcial García Arroyo, no se mostraba 
ni mucho menos satisfecho con la gris actuación de su 
equipo. «Es un partido del que no se pueden sacar 
conclusiones por la falta de acoplamiento, la inactivi
dad durante el verano o el calor, pero creo que hay que 
traer más gente al equipo, siempre supeditándose a las 
arcas del club», nos decía el nuevo «rníster» verdiblan
co, intentando explicar las causas del bajo rendimien
to de su equipo.

Para la gran final de hoy, Marcial, nos dijo que no 
habrá grandes cambios en la alineación, aunque pare
ce que utilizará un 4-3-3, prescindiendo de LOzano 
como interior izquierdo, pasando a Cambero a ese 
lugar, e introduciendo a Roberto en el eje del ataque. 
Así, pues, la alineación más probable será: Fernando, 

Leiva, Carlos, Michel, Espinosa, Manolo, Pagés, Cam
bero, Rafa, Roberto y Prisci.

A la vista de la pretemporada, Marcial está buscan
do un centrocampista organizador, ya que Manolo no 
se desdobla en ataque con facilidad, y un delantero de 
gatillo fácil que materialice las ocasiones que se crean. 
De todas formas es muy prematuro presagiar la labor 
del equipo, sobre todo, como dice el entrenador cuan
do el conjunto no se encuentra ni al 50 por 100 de sus 
posiblidades.

Del mismo modo, parece que bastantes jugadores 
de los juveniles irán cedidos a otros equipos de la 
provincia para que adquieran una mayor experiencia 
y en un futuro puedan ser útiles al Toledo. En este 
sentido suenan con insistencia los nombres de Marcos, 
De Paz o José Luis, aunque no hay todavía nada 
definido sobre el tema.

Vuelta Ciclista a rnbtrin
ALCOBENDAS. Enviado especial, 
Fernando Llamas.

Con el mismo signo —o sino- 
de la carrera comenzó la tercera 
etapa de la Vuelta Ciclista a Tole
do. Hay pocas sorpresas que espe
rar y pocos corredores capaces de 
sorprender al equipo soviético, que 
se pasea con olímpica facilidad, no 
exenta.de chanza, en las carreteras

Por su falta de combatividad

Los soviéticos, sancionados
castellanas. En la meta de ayer en 
Alcobendas, cuatro corredores de 
la URSS llegaban en grupo riendo 
y como si la cosa no fuera con ellos.

El equipo de la URSS no piensen 
ustedes que se esfuerza en dema
sía. Más o menos demostradamen
te han hecho lo mismo en las dos 
primeras etapas de la Vuelta, es 
decir, ganar sin tener que desarro-, 
llar toda su energía.

Apenas comenzada la etapa, cin
co corredores saltan del pelotón, 
entre los que se encuentran tres 
españoles y dos soviéticos. Los ru
sos se colocan a rueda de los espa
ñoles y no tiran ni así les maten. Ni 
relevos ni gaitas: se arropan entre 
el grupo de cabeza y dejan que los 
acompañantes de escapada hagan 
todo el esfuerzo, sin nacer ni un 
relevo. Claro esta que en las metas 
volantes apretaban un poquito y 
siempre había dos o tres soviéticos, 
como mínimo, entre los primeros 
puestos. Lo mismo ocurría en los 
puertos de montaña y, por supues
to, en las proximidades de la meta 
final.

Lo mismo de lo mismo. Nada 
hay que pueda sorprendemos en 
esta Vuelta Ciclista a Toledo, que 
está sentenciada de antemano. 
Muchos ejemplos habría para ilus
trar lo que decimos. Pongamos dos: 
en cierto momento de la etapa a un 
soviético se le ocurre que lo mejor 
que puede hacer es orinar y lo ha
ce, bajándose de la bicicleta, dejan
do a sus compañeros de grupo —el 
pelotón estaba muy fraccionado en 
esos momentos— avanzar por lo 
menos un minuto y medio. Termi
nado este tiempo, orgánicamente 
imposible de superar, el soviético 
Mistchenko reanuda su paseo y al
canza a los de su grupo, superándo
les poco después en la meta de lle
gada a Alcobendas.

Otro ejemplo similar —esta vez 
se trataba de un pinchazo— se de
bió a la fuerza y superioridad de 
Rosaren, que también supo termi
nar la larga etapa de ayer en el 
grupúsculo de cuatro que llegó a 
Alcobendas sin el más mínimo de 
combatividad entre ellos. Lo que 
buscan es la superioridad del equi
po y les importa un pito quién es el 
primero de la clasificación. Esta 
falta de combatividad en el 
«sprint» final le ha costado a la Fe
deración Ciclista de la URSS una 

sanción económica. La decisión 
acerca de quién fue el primer clasi
ficado de la etapa fue fijada arbi
trariamente por los jueces de la 
Vuelta, ya que prácticamente los 
cuatro soviéticos entraron cogidi- 
tos de la mano.

La etapa de ayer, Toledo-Alco- 
bendas, fue la más larga de la 
Vuelta, junto con la de hoy, de re
corrido inverso. Por tanto, se espe
raba la retirada de varios corredo-' 
res, que por esperada no fue real. 
Trece corredores cayeron en esta 
jornada, de los cuales tres son de 
Cajamadrid, otros tres de Rey
nolds, otros tres de Illoise, dos de 
Hierous, uno de Zurano y otro de 
Montesion-Roxa. ¿

Respecto a la polémica acerca de 
la superioridad de los rusos en esta 
Vuelta, Bahamontes contaba una 
anécdota en la que se decía cómo 
un corredor de Cajamadrid —sin 
confirmar nombres por parte de 
YA de Toledo, todo hay que decir
lo— preguntaba la edad de uno de 
los ciclistas soviéticos.

Bahamontes responde que vein
ticinco, y pregunta al corredor es- 

' pañol su edad:
—Treinta y dos —responde el 

corredor de Cajamadrid, algo aver
gonzado.

Algo más demostraba el viejo 
Bahamontes de su teoría acerca de 
la inferioridad física y técnica de 
los ciclistas españoles. «Si no se va 
a la escuela, no se aprende ni a 
sumar, y los soviéticos son licencia
dos en ciencias exactas, porque tie
nen buenos maestros.»

¿Queda alguna duda, lectores? 
Hay cosas que no se pueden discu
tir; objetiváronte, si observamos la 
Íiresencia muscular de los rusos y 
a comparamos con la del resto de 

los corredores, no hay manera de 
pensar que alguna forma lícita 
pueda apear a la Unión Soviética 
de los primeros puestos de la gene
ral, de la montaña, de las metas 
volantes, de la metas secretas y de 
todos los premios habidos y por 
inventar.

Ya hemos comentado la mayor 
energía desarrollada por los ciclis
tas españoles, que tiraban de los 
distintos grupos que rodaban en 
capezg a, cada momento y que se 

dejaban vencer en los puntos clave 
por los inteligentes y superiores 
hombres del Este. Sin embargo, el 
primer corredor que llegó tras ellos 
fue un español, Marín, ae Alcoben
das, al mismo tiempo que Mist
chenko, quinto clasificado y quinto 
ruso de la jomada de ayer, seguido 
de otros corredores españoles, que 
desplazaron definitivamente al 
francés Laudier de las posiciones 
más privilegiadas.

En la general, el primer español 
clasificado sigue siendo el corredor 
perteneciente a Montesion-Roxa 
Jaime Salvá, que se volvió a inves
tir con el maillot blanco en Alco
bendas. Pero la distancia es terri
ble. El ciclismo aficionado español 
no da para mucho. Y el profesio
nal, todos sabemos que tampoco.

Clasificaciones
Etapa de la montaña

Alto de las Cárcavas: 1, Rosaren. 
Alto de Galibier. 1, Rosaren. Alto 
de Morata de Tajona (Primera ca
tegoría): 1, Rosaren.
Metas volantes

Mocejón: 1, Rosaren; 2, Miste - ‘ 
henko; 3, Aragan. Aranjuez: 1, 
Soukhanon; 2, Moreda; 3, Gonzá
lez. Torrejón: 1, Averin; 2, Gracia
no; 3, Padilla.
General del premio 
de la montaña

1, Rosaren, 43 puntos; 2, Mist
chenko, 30; 3, Averin, 19.
General de metas volantes

1, Rrivocheck (URSS), 15 pun
tos; 2, Rosaren (URSS), 11, y 3, 
Soukhanon (URSS), 9.
General por equipos

1, URSS; 2, Monaco (La Estre
lla); 3, Reynolds.
General individual

1, Averin (URSS), 10 horas 3 
minutos 22 segundos; 2, Galialetdi- 
non (URSS), 10-03-45; 3, Rosaren 
(URSS), 10-07-04; 4, Soukhanon 
(URSS), 10-07-32; 5, Mistchenko 
(URSS), 10-08-00; 6, Rrivochee» 
(URSS), 10-08-26; 7, Laudier (Mó- 
naco-La Estrella),10-08-53; 8, Sal
va (Montesion-Roxa), 10-10-42; 
Aja (Reynolds), 10-15-07; 10, GoO" 
zalez (Reynolds), 10-15-39.
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Según la Dirección Provincial de Educación

En el próximo curso no habrá 
problemas de plazas escolares

Una vez traspasado el 15 de agosto, las vacaciones escolares comien
zan su recta final. En los primeros días del mes que vienese producirán 
las recuperaciones de las asignaturas que hayan quedado pendientes 
y posteriormente el nuevo curso 1982-83 ya estará en marcha Para 
este año parece ser que en nuestra ciudad no va a haber problemas de 

'' plazas escolares y todos los niños tendrán su puesto en las aulas.
Durante el pasado mes de mayo se realizó en todos los centros de 

enseñanza estatal de nuestra ciudad la preinscripción y posterior 
matriculación de los niños en los colegios. Gracias a este sistema se 
han podido elaborar unas listas de plazas escolares y previsiones para 
cubrirlas. A pesar de que este plazo de matrícula se realizó en junio, 
la secretaría general de la Dirección Provincial de Educación nos ha 
manifestado que.de hecho el plazo de matrícula sigue abierto para 
casos de traslados de otras poblaciones, cambios de domicilio y otras 
circunstancias que hagan que un niño tenga que cambiar de colegio al 
inicio del próximo curso.

En nuestra ciudad el problema más acuciante de plazas escolares se 
presentaba en el polígono industrial. Según nos ha manifestado la 
secretaria general, una vez realizadas las lisias de matriculación de los 
niños no se va a plantear este problema; además, se tiene en previsión 
habilitar aulas del centro de formación profesional en el caso de que 
se necesitasen más aulas. Igualmente, durante este curso escolar se va 
a construir un nuevo centro escolar en el polígono, con lo que los 
problemas de escolarización de esta barriada van a quedar cubiertos. 
Por otra parte, en cuanto a la escolaridad de los niños con edades 
comprendidas,entre los cuatro y seis años, hasta el mes de septiembre' 
no se sabe cuántos profesores van ser asignados a esta educación, ya 
que se han elaborado unas listas de necesidades en este apartado y 
aún se tienen que designar a los profesores que se van a encargar de 
cubrir estos puestos escolares.

Igualmente, hasta que no se inicie el curso escolar, no se realizará 
una estadística de los resultados del pasado curso. De estos temas se 
encargan los inspectores de la Dirección Provincial, pero, debido a las 
oposiciones y las vacaciones, hasta el primer trimestre del próximo 
curso no se realizará este balance de aprobados y suspensos. Por otra 
parte, para realizadlo también hay que contar con los resultados de las 
evaluaciones de septiembre, y entonces hacer el balance definitivo del 
curso.

Curso de educación 
preescolar para maestros

A partir de ayer lunes quedó abierto el plazo de solicitud de 
inscripción para que los maestros, tanto de educación pública como 
privada, que lo deseen asistan a unos cursos de educación preescolar 
que durante el próximo período lectivo se van a desarrollar en las 
localidades de Toledo, ViUacañas y Talavera de la Reina.

La organización de estos cur
sos estará dirigida por el Institu
to de Ciencias de la Educación. 
La modalidad de este curso de 
educación preescolar será presen
cial. Los maestros interesados en 
la realización de los mismos pre
sentarán sus instancias en la Di
rección Provincial de Educación 
y en las mismas se hará constar: 
nombre y apellidos, número de 
registro personal en el caso de los 
profesores estatales, domicilio 
habitual y localidad a efectos de 
notificación, centro donde ejerce 
sus funciones,docentes, curso que 
imparte y número de anualida

En junio y julio 
se impusieron 
1.277 multas 
de tráfico

Durante los dos últimos meses 
•os policías municipales han im-

-4¡Jiesto un total de 1.277 multas de 
tráfico en Toledo. El reparto de las 
mismas ha sido el siguiente: 665 en 
junio y 612 en julio. Con estas nue
vas cifrqs, el aumento de las san
ciones de tráfico en nuestra ciudad 
continúa respecto a años anterio
res. La mayoría de las multas im
puestas lo son por aparcamientos 
mdebidos, y la sanción correspon
diente es de mil pesetas, dándose 
•a circunstancia de que esta multa 
es la más barata de todas.

. A mediados del pasado mes de 
julio el número de sanciones im
puestas se elevaba hasta 7.447. 
Ahora, con las cifras totales del 
me®> el número de sanciones habrá 
superado la cota de las 8.000 san
ciones. Como antes apuntábamos, 
'’MBayoría de las sanciones se de
ben a aparcamientos, posiblemente 
si dentro de unas semanas comien
za a funcionar la grúa, quizá los 
toledanos tengan que pensarse más 
de una vez dónde dejar aparcado 
su vehículo.

des, especialización que posee, 
lugar donde desea realizar el cur
so de educación preescolar. En el 
caso de los profesores de centros 
privados se entregará también un 
certificado que acredite el nivel 
que imparte y los años que lo 
viene ejerciendo, cualquier docu
mento que pueda acreditar el ni
vel que imparte y sus méritos 
personales.

El plazo de presentación de 
instancias finaliza el día ,10 de 
septiembre y la realización del 
curso tendrá lugar entre el 15 de 
octubre de'1982 y el 15 de junio 
de 1983.

B nuncio de
Su Santidad visitó 
inesperadamente 
Toledo

La misa pontifical por la Patro
na de Toledo ha contado este gño 
con dos notas destacadas: el au
mento considerable de feligreses y 
la presencia, al final, del nuncio de 
Su Santidad en España, monseñor 
Innocenti. El representante del 
Papa en nuestro país llegó a Tole
do el domingo por la mañana de 
manera inesperada. El cardenal 
primado, don Marcelo González 
Martín, se lo encontró en la sacris
tía de la catedral tras oficiar la mi
sa. Después se acercaron al Ayun
tamiento para asistir al acto que 
organiza anualmente la Corpora
ción Municipal, y posteriormente 
monseñor Innocenti emprendió 
viaje con dirección, al parecer, a 
Arenas de San Pedro.

También es digno de destacar el 
aumento de toledanos que se con
gregaron en la catedral para asistir 
a la misa por la Virgen del Sagra
rio. Pronunció la homilía el carde
nal primado, incidiendo la presen
cia creciente de la Virgen en los 
momentos en que vivimos. Varias 
personas, que todos los años tienen 
por costumbre acudir a la misa de 
la catedral en tan destacado día 
para los toledanos, coinciden en la 
apreciación del mayor número de 
fieles.

Ayer apareció publicado en el «BOE» el estatuto

En un mes, la asamblea provisional elegirá 
al nuevo presidente de Castilla-La Mancha
Gonzalo Payo continúa siendo el aspirante número uno. Se ignora si en el nuevo gobierno 

autonómico habrá miembros socialistas

El estatuto de autonomía de Castilla-La Mancha 
apareció publicado ayer en el «Boletín Oficial del Esta
do». El presidente de la junta preautonómica expresaba 
a YA de Toledo su satisfacción por el hecho, añadiendo 
que la publicación en el «BOE» conlleva la intensifica
ción del trabajo a realizar en las próximas semanas y, 
desde luego, un mayor compromiso de los castellano-

A primeras horas de la mañana, 
el presidente de la junta preauto
nómica se encontraba ya en la Di
putación Provincial de Toledo, en 
donde también es titular, para pre
parar las próximas acciones preau
tonómicas. Según se recoge en la 
disposición transitoria tercera pá
rrafo segundo, «dentro de los trein
ta días siguientes a la entrada en 
vigor de este estatuto se procederá 
a la constitución de las Cortes de 
Castilla-La Mancha, con la compo
sición prevista en el número ante
rior, mediante la convocatoria a 
sus miembros 'efectuada por el pre
sidente de la Junta de Comunida
des. En esta primera sesión consti
tutiva se procederá a la elección de 
la mesa de las Cortes de Castilla- 
La Mancha y del presidente de la 
Junta de Comunidades».

Por tanto, Gonzalo Payo puede 
convocar la ¿samblea provisional, 
que estará compuesta por un nú
mero equivalente al de parlamen
tarios actuales por la región, antes 
del 15 de septiembre, teniendo este 
día como fecha límite. Según mani
festaba ayer a nuestra redacción 
podría hacerlo el 10 o el 11 de sep
tiembre. Lo que ignoraba todavía 
es la fecha exacta así como el lugar. 
Es muy probable que Toledo no 
sea elegido por el señor Payo para 
esta sesión al carecer de» locales 
amplios donde pudieran reunirse 
los más de uarenta miembros que 
componen la asamblea. Por el mo
mento se ignora si los partidos po-

Uticos con representación parla
mentaria en la región propondrán 
cada uno de ellos una persona co
mo presidente; lo único seguro es 
que el candidato centrista será 
Gonzalo Payo. De no obtener algu
no de los candidatos la mayoría 
absoluta exigida en la primera vo
tación se optará por la mayoría 
simple, con lo cual el señor Payo 
no tendrá problemas para conti
nuar ocupando la presidencia pro
visional de la Junta de Castilla-La 
Mancha hasta la celebración de las 
elecciones regionales. Tampoco 
quiso pronunciarse el diputado to
ledano si el gobierno provisional 
que formará será monocolor, es de
cir, únicamente constituido por 
miembros de UCD, o habrá repre
sentación socialista, como ahora 
ocurre. Las elecciones regionales, 
en las que los castellanó-manche- 
gos elegirán a sus representantes 
en el parlamento regional, se cele
brarán necesariamente entre el 1 
de febrero y el 31 de mayo, según 
se recoge en las disposiciones tran- 
sistorias del Estatuto de autono
mía.

Preguntado’ el señor Payo que 
cuáles eran las ideas más destaca
das recogidas en los 54 artículos 
del Estatuto de autonomía, contes
tó a YA de Toledo que especial
mente consideraba importante el 
papel primordial de las diputacio
nes asignado en el Estatuto, las 
competencias en materias econó
micas como las Cajas y otros órga

manchegos para con la autonomía situar a nuestra 
región en el lugar que merece. Según el texto del 
articulado, en un plazo de treinta días deberá reunirse 
la asamblea provisional de Castilla-La Mancha y pro
ceder a la elección del presidente provisional de la 
región. El candidato número uno sigue siendo Gonzalo 
Payo.

nos de ahorro, y en definitiva todo 
lo relacionado con la economía pa
ra sacar a Castilla-La Mancha de 
la situación en que se encuentra.

Aunque es prácticamente impo
sible recoger en pocas líneas los 
aspectos más importantes del Es
tatuto puede resaltarse que la ban
dera de la región se compone de un 
rectángulo dividido verticalmente 
en dos cuadrados iguales: el prime
ro, junto al mástil, de color rojo 
carmesí, con un castillo de oro ma- 
zonado de sable y aclarado de azul, 
y el segundo, blanco. Que una ley 
de las Cortes de Castilla-La Man
cha fijará la sede de las institucio
nes regionales. Que las Cortes esta
rán constituidas por cuarenta y 
cuatro miembros: diez por Toledo 
y Ciudad Real, nueve por Albacete, 
ocho por Cuenca y siete por Gua
dalajara. Que los diputados no per
cibirán retribuciones fijas por su 
cargo, sino únicamente dietas. Que 
el número de miembros del Conse
jo de Gobierno no excederá de 
diez, además del presidente. Que el 

t Tribunal Superior de Justicia de 
Castilla-La Mancha tendrá su sede 
en Albacete. También resulta dig
no de destacar las competencias de 
la Junta, pero la enumeración sería 
prolija. El título quinto «De la Eco
nomía y Hacienda Regionales» es 
verdaderamente importante. Se 
basa en el principio de consecución 
del pleno empleo y en el aumento 
de la calidad de vida de los caste- 
llano-manchegos.

Un herido grave en accidente 
de circulación y tres incendios, 
lo más destacado

Los accidentes de tráfico y los incendios han sido la tónica de la crónica 
de sucesos de las últimas horas en nuestra provincia. Afortunadamente, 
en el primer capítulo únicamente hay que destacar un herido grave, y en 
cuanto a los incendios no ha habido que lamentar ninguna desgracia 
personal. ,

El primero y más grave de los accidentes se produjo a las seis horas 
cuarenta y seis minutos del domingo, en el kilómetro 36,500 de la carrete
ra nacional 403, en el término de Val de Santo Domingo. En este acciden
te se salió de la calzada el Chrysler 150 matrícula M-0907-CG, conducido 
por Alejandro Fernández Moreno, de cuarenta y seis años, que resulto 
herido grave; igualmente en este percance resultó herido leve Alejandro 
Fernández Martín, de diecinueve años. .

A las doce y media del mismo día, en la carretera local 11 de Quintanar 
de la Orden se produjo una colisión frontal entre un Seat 850, M-8973- 
M, y una furgoneta M-2644-DG, produciéndose un herido leve, cuya 
identidad no nos ha sido facilitada.

A las cinco de la tarde del domingo se produjo otro accidente a 
consecuencia de otra salida de la calzada. En el mismo se produjo sola- 
mente un herido leve, en la persona del conductor de un Seat 850, 
M-810845. Este accidente tuvo lugar en el término municipal de Valmoja
do, concretamente en el punto kilométrico 44,250 de la carretera Nacio
nal V. ,

El último de los accidentes de tráfico se produjo, a las diez y media de 
la noche del domingo, en el kilómetro 80,300 de la Nacional IV, dentro 
del término municipal de La Guardia. En el mismo colisionaron el vehícu
lo R-6, SG-17894, conducido por Valeriano del Castillo Tejero, de veinti
nueve años, y el R-5, M-5877-BP, conducido por Marcelino Nuñez Velez, 
de veinticuatro años de edad. Como consecuencia de este accidente 
resultó herido leve el conductor del primer vehículo, quedando ileso el del 
se^Por su ¿arte, los bomberos tuvieron qué realizar varias salidas durante 
las últimas horas. La primera de ellas se produjo a la una y media de la 
tarde del sábado: los bomberos acudieron a Carmena para sofocar el 
incendio de una máquina de un tren cisterna. El siniestro se produjo en 
el paraje denominado Camino del Almendro y no hubo que lamentar 
nada más que daños materiales.

' Posteriormente, a las dos y cuarto de la tarde, los bomberos realizaron 
una nueva salida al «camping» El Greco, donde se había producido un 
incendio en una rastrojera. A las once y diez de la noche, tuvieron que 
volver a sofocar una oliva que se había incendiado en el mismo lugar.

La última salida del domingo la realizaron los bomberos al pueblo de 
Guadamur donde acudieron a sofocar las llamas que se habían producido 
en un pajar situado en la calle Natividad, propiedad de Venancio Espino
so.

La Universidad Arabe 
en Europa podría 
venir a Toledo

La Universidad Arabe en Euro
pa podría venir a España y dentro 
de la nación a la ciudad de Toledo, 
según una comunicación recibida 
en el Ayuntamiento de la ciudad. 
Este centro humanístico se tiene 
pensamiento de construirlo y po
nerlo en funcionamiento por un 
convenio de colaboración suscrito 
entre el Consejo de Europa y los 
países árabes.

Al parecer, la gestión realizada 
por el Ayuntamiento-de Toledo fue 
hecha un poco sobre la marcha y 
podría tener unos resultados posi
tivos. Es preciso advertir que de 
llegarse a instalar en Toledo esta 
Universidad Arabe o Centro Hu
manístico, como prefieren llamarle 
otros, no tendría nada que ver con 
el Centro Cultural Arabe, que de 
modo fijo se construirá en nuestra 
ciudad con una inversión árabe, se
gún se dijo cuando la noticia salió 
a la luz, de unos ocho millones de 
dólares. Lo que se ignora todavía 
es cuándo pueden convertirse en 
realidad uno y otro proyecto, que 
desde luego potenciarían la situa
ción privilegiada de Toledo respec
to a los países árabes. Para el Cen
tro Cultural Arabe parece ser que 
ya hay nombrada una persona por 
aquellos países encargada de coor
dinar la puesta en funcionamiento 
del mismo en la ciudad de Toledo.

Si se consiguiera la instalación 
de la Universidad Arabe en esta 
ciudad,, Toledo contaría con un 
buen número de centros culturales, 
y, sin embargo, no parece respirar
se en mayor ambiente cultural que 
antes de la llegada de, por ejemplo, 
la Universidad Internacional Orte
ga y Gasset o la Universidad Inter
nacional Menéndez Pelayo.

que.de
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B aparcamiento, visto por los estudiantes del instituto B Greco

Dejar el coche en nuestra ciudad 
requiere habilidad circense

En el pasado curso 1981-82, los alumnos de dos 
cursos de tercero de BUP del instituto de bachillerato 
El Greco, hemos llevado a cabo nuestro anual trabajo 
de investigación, estudio y encuesta sobre un aspecto 
actual y problemático del casco histórico de la ciudad

de Toledo. Si en el curso anterior fue el estudio de la 
ciudad y su pasado a través de los sótanos, pozos y 
aljibes aún existentes, en esta ocasión el tema escogido 
ha sido el que ahora presentamos sobre geografía ur
bana.

Los objetivos del trabajo eran 
muy diversos; desde reconocer las 
calles del viejo Toledo —descono
cidas muchas de ellas para noso
tros— hasta el promover las rela
ciones • interpersonales con nues
tros convecinos, pasando por el de 
tomar conciencia de un problema 
acuciante de geografía urbana, des
pertar vocaciones diversas, y tam
bién aportar nuestra ayuda a la co
munidad, investigando unos datos 
que pueden ser utilizados por los 
dirigentes municipales, para una 
mejor solución del problema del 
aparcameinto en una ciudad con 
características tan especiales como 
la nuestra.

La ciudad histórica 
en general

Ciertas circunstancias particula
res han ido determinando los ca
racteres de la ciudad a lo largo de 
la historia; defensa militar, las dis

Los habitantes del casco antiguo y los 
muchos turistas que nos visitan han de 
aparcar en las calles, y los monumentos 
y obras de arte se quedan tapados por 
los coches. La construcción de nuevos 

aparcamientos, necesidad inminente

tintas administraciones, el desarro
llo progresivo de las comunicacio
nes y de los transportes, etc. Da 
defensa de la que se veía necesita
da la ciudad medieval influyó no
tablemente en sU desarrollo.

A partir del creciente número de 
vehículos privados —década de los 
años sesenta en España— se hicie
ron necesarias cada vez con más 
urgencia unas determinadas plazas 
de aparcamiento, tanto para resi
dentes en el casco histórico, como 
para los que acuden a él para 
transferencias comerciales, diver
siones, actos culturales, etc., pues
to que el centro es el embrión de la 
vida de la ciudad.

La construcción de nuevos aparcamientos es ne
cesaria

La fachada de la Catedral, tapada 
por los coches

Buzón

Aclaraciones sobre circulación
•icr nuestra capital
María Rosa María, vecina de 

Toledo, nos envía una carta ro
gándonos su publicación, en la 
que dice:

«Hace unos días he recibido 
una notificación sobre una multa 
de Tráfico, que me ha llenado de 
indignación, porque realmente la 
considero injusta. Pero ante la 
imposibilidad de demostrárlo, no 
me queda más remedio que pa
garla. No obstante, quiero, a tra
vés de su periódico, darlo a cono
cer a los muchos toledanos que 
pasan por el mismo sitio que pasé 
yo, y que cualquier día recibirán 
esta misma notificación sin ad
vertencia alguna. El lugar es la 
.avenida de Portugal, concreta

E1 aparcamiento es la llave para 
la resolución casi total de los prop- 
blemas circulatorios, debiéndose 
tender a la equiparación entre la 
demanda y la oferta de plazas de 
estacionamiento, estando todos de 
acuerdo en que ha de llevarse a 
cabo un aumento en el número de 
plazas, pero sin incidir en el nor
mal funcionamiento de la ciudad; 
por ejemplo, no por construir 20 
plazas de garaje se va a acabar con 
una zona verde o una plaza peato
nal.

El casco particular de Toledo

Dividimos los aparcamientos pa
ra nuestro estudio en públicos y 
privados, considerando que los pri
meros pueden estar destinados en 
su mayor parte para las personas 
que acceden al centro en su vehícu
lo, y los segundos para los habitan
tes del propio centro histórico, y 

entendemos como aparcamientos 
públicos no sólo los garajes cubier
tos, sino los descubiertos situados 
en plazas, rincones y calles que por 
su anchura permiten una cómoda 
circulación. La capacidad de estos 
aparcamientos públicos en Toledo 
es deficitaria, como luego veremos 
por nuestras aportaciones estadís
ticas.

Las calles de Toledo son estre
chas y tortuosas, pero más aún las 
del núcleo central, siendo alguna 
de ellas peatonal. Por ambos moti
vos, la utilización de calles y plazas 
para aparcar es casi siempre un 
problema de habilidad circense. La 

mente es frente a la puerta de 
entrada del jardín de Santa Ca
silda. Cuando se puso doble sen
tido en esta carretera se dejó este 
sitio para entrada a la residencia 
mencionada, echando cemento 
para igualar con el bordillo exis
tente en la misma y así facilitar 
el paso de los coches. Este ce
mento se ha deshecho con el 
tiempo, pero los que conocemos 
bien la zona sabemos que es lugar 
de paso, sin que hasta el momen
to se haya puesto ninguna señal 
prohibitiva, bajando desde el 
cuartel de la Policía Nacional ha
cia la carretera de Avila.

Por tanto, ruego a quien con

única solución radica en la cons
trucción de aparcamientos priva
dos, y donde sea posible, subterrá
neos de utilización pública.

En Toledo sólo existen a nivel 
importante los siguientes aparca
mientos públicos: calle Gerardo 
Lobo, con capacidad de 210 plazas; 
calle General Moscardó, con 350 
plazas; calle Santa Ursula, con 250 
plazas, y calle Cervantes, con 60 
plazas.

Los turistas también vienen en 
coche

Pero no debemos olvidar la tra
dición turística de Toledo y, por 
tanto, la gran cantidad de visitan
tes que acuden a nuestra ciudad, ni 
tampoco el que al ser Toledo capi
tal ae provincia acuden a ella por 
necesidades burocráticas o comer
ciales numerosos residentes de los 
pueblos cercanos. Por tanto, Tole
do necesita, además, una serie de 
{dazas extra dedicadas a satisfacer 
a demanda de esa afluencia de

personas.
En resumen, consideramos insu

ficiente el número de plazas de 
aparcamiento público debido a la 
estrechez y peatonalidad de algu
nas calles (algo que no tiene solu
ción), la afluencia masiva con ca
rácter semanal y estacional de un 
número elevado de visitantes y el 
déficit existente entre el número 
de plazas de aparcamiento y el nú
mero de coches matriculados pro
piedad de los habitantes del caso 
histórico.

Con relación a los aparcamien
tos privados, el problema se agrava 
por las dificultades de falta de es
pacio y de fuertes inversiones para 
su construcción por el relieve gra
nítico sobre el que se asienta el 
casco histórico.

Por todo lo anteriormente ex- 
Íiuesto, los habitantes de Toledo y 
os viajeros que nos visitan han de 

aparcar en calles y plazas, dejando 
las abundantes obras arquitectóni
cas del pasado cercadas por cientos 
de coches, que impiden su plena y 
cómoda contemplación.

La prohibición de utilizar los co

venga se encargue de arreglar es
ta zona o ponga la señal corres
pondiente.

También me gustaría que acla
rasen a los vecinos si el paso re
cientemente puesto frente al 
cuartel de la Policía Nacional nos 
permite cambiar de sentido o es
tá solamente en plan decorativo, 
porque junto a él hay una señal 
de dirección obligatoria hacia 
arriba y ninguna hacia abajo, lo 
que nos deja en el mismo proble
ma de la zona mencionada al 
principio de la carta.»

María Rosa MARIA
(Toledo)

La estrechez de las calles dificulta el aparcamiento y el tráfico
ches de turismo privados por el in
terior del casco histórico a los que 
no vivieran en él —medida ya 
adoptada en otras ciudades del 
mundo— sería una radical solu
ción que debería ir acompañada 
necesariamente de la construcción 
de aparcamientos subterráneos en 
el interior y en la periferia del cas
co histórico, que debería ser facili
tada con desgravaciones fiscales y 
con préstamos a fondo perdido o 
bajo interés. Sabido es que la con
servación y reparación de un mo
numento declarado de interés ar
tístico queda exento del pago de 
contribución urbana y, sin embar
go, en Toledo, ciudad declarada en 
su totalidad conjunto histórico-ar-

DATOS ESTADISTICOS

Superficie .................................................................
Plazas de aparcamiento públicas y privadas .... 
Turismos propios de vecinos del casco histórico.

Observamos de los datos ante
riores que los distritos segundo y 
cuarto son los que presentan un 
mayor déficit de plazas de aparca
mientos, cada uno de ellos por dis
tinto motivo. En el segundo distri
to se localizan las calles más estre
chas de la ciudad y, sobre todo, las 
de mayor pendiente.

En el distrito cuarto están situa
dos algunos edificios oficiales y 
bastantes de los conventos de ma
yor extensión superficial de la ciu
dad, con lo que de alguna manera 
se impide la posibilidad de cons
trucción de aparcamientos. Sólo en 
los distritos primero y tercero, pre
cisamente en los extremos este y 
oeste de la ciudad, existe un relati
vo superávit de plazas de aparca
miento. Sin emoargo, advertimos 
nuevamente que los datos que he
mos obtenido incluyen también co
mo plazas de aparcamiento las uti
lizadas en plazas y calles.

DELEGACION 
PROVINCIAL 

DEL MINISTERIO 
DE CULTURA

CONCURSO PUBLICO PARA LA CONTRATACION 
z DEL AMUEBLAMIENTO DE LA RESIDENCIA

JUVENIL SAN SERVANDO

En el «Boletín Oficial del Estado» número 184, de fecha 3-8-82, 
y en su página 21.073, se publica resolución del Instituto de la 

-Juventud y Promoción Comunitaria, por la que se convoca concur
so público para la adjudicación de contrato de suministro de 
mobiliario con destino a la residencia juvenil San Servando.

Los pliegos de cláusulas administrativas y de prescipciones 
técnicas se encuentran en la Sección de la Juventud y Promoción 
Comunitaria de la Dirección Provincial del Ministerio de Cultura de 
esta provincia (calle Trinidad, 8) a disposición de cualquier persona 
interesada en el suministro.

El plazo para presentación de ofertas finaliza el próximo día 26 
de agosto.

El importe del presente anuncio correrá a cargo del adjudicata
rio.

Toledo, agosto de 1982.

tístico nacional e internacional, no 
sólo no se cumple esta disposición, 
sino que, además, sus habitantes 
han de pagar más caras que loe 
demás sus contrucciones al exigir- 
seles el empleo de materiales 
—siempre mas caros— oue eviten 
el cambio de imagen de la ciudad.

Los lugares que a primera vista 
se nos ocurren para la construcción 
de aparcamientos públicos, antes 
de proceder a la prohibición de cir
cular por el casco histórico, son los 
siguientes: Plaza de San Salvador, 
plaza de San Cristóbal, plaza del 
Ayuntamiento, plaza de Zocodo- 
ver, Corralillo de San Miguel, pa-. 
seo de Merchán y central de auto
buses, ya proyectada.

Distritos electorales
1? 2? 3? ÍS*

27% 15% 28% 30%
1.705 430 1.208 667
1.166 936 1.140 1.187

Este apiñamiento de automóvi
les en las vías públicas impide la 
mejor contemplación de una ciu
dad como Toledo, en la que cada 
calle o plaza nos muestra una obra 
de arte, y cada rincón, la posibili
dad de goce de una época de nues
tra historia y dificulta al toledano 
y al visitante la posibilidad de dis
frutar en una ciudad distinta de las 
demás del planeta, en un mundo 
que tiende a uniformarlo todo, 
convirtiendo el placer de viajar en 
una monotonía ae edificios iguales 
en cualquier nación de cualquier 
continente.

Los datos y las ideas quedan ex
puestos, las soluciones aún no nos 
corresponden.

Alumnos de los cursos ter
cero B y tercero D del IB E3 
Greco, bajo la dirección de 
Gabriel Mora del Pozo, pro
fesor de historia.



^.VIII-1982 talavera--------------------------------------------------------- pág. 37

rwytma rápida persecución

La Policía Municipal detuvo a tres menores 
que intentaron atracar una joyería

fies menores, delincuentes con antece- 
, tes por otros delitos contra la propiedad, 
^eron detenidos el pasado sábado tras in
tentar asaltar la joyería Camacho, ubicada 
* k calle de San Francisco. El brillante 
tervicio fue realizado por la Policía Munici- 
jal de nuestra ciudad, dos de cuyos miem- 
jros actuaron rápidamente una vez que la 
darma sonó, deteniendo a los tres jóvenes 
ma. vez cercados entre San Francisco y la 
jalle Sol. Los detenidos son tres jóvenes cu
ra identidad responde a las iniciales M. G., 
n C y C. C. Estos tres pretendieron sobre 
¡«seisde la tarde del sábado penetrar en el 
mencjonado establecimiento ayudados por 
una falsa llave, pero al intentar forzar la 
puerta, la alarma sonó; los policías munici- 
mles de servicio en la plaza del Reloj acu
dieron hacia el lugar e impidieron la, huida 
de los jóvenes que, rápidamente, habían in
tentado la misma. Los tres menores fueron 
trasladados a la comisaría de Policía y allí 
han quedado detenidos.
Robo on un domicilio

Los que no han sido detenidos ni reteni

dos son los autores del robo en el piso de 
María Amparo Montero Calvo, en la calle 
Santa Teresa, del que los cacos se llevaron 
dinero y efectos por valor de ciento sesenta 
mu pesetas. Resultó ocurrir el hecho el pasa
do domingo, sobre las tres y cuarto de la 
tarde, cuando,el policía de servicio en El 
Prado sospechó de un joven que portaba una 
bolsa y en su interior un radiocassette. Al 
intentar abordar al joven, éste intentó huir y 
en el forcejeo el policía no pudo evitar que el 
joven se librara de su acoso y desprendién
dose de su suéter huyera. El policía quedó 
compuesto, sin sospechoso, pero con el sué
ter y el cassette en las manos, entregando 
ambos objetos a la Policía Nacional.

Herido leve en una riña

Por otra parte, hay que señalar, respecto 
a los sucesos acaecidos este fin de semana, 
las heridas leves que como consecuencia de 
una riña mantenida con Matías Fernández 
García sufrió Francisco José Díaz Cáceres. 
El hecho ocurrió en la madrugada del sába
do, presuntamente por una colisión anterior 

de los dos vehículos que conducían, y hubo 
de ser necesaria la actuación de la Policía 
Municipal para evitar que se pasara a mayo
res. Francisco José Díaz Cáceres fue trasla
dado a la casa de socorro, en la que recibió 
atención a las heridas sufridas y acto segui
do ambos pasaron a la comisaría de Policía 
en donde se denunció el hecho por parte del 
herido, que no presentó ninguna gravedad.

Finalmente hay que hacer mención a una 
salida realizada por los miembros del servi
cio municipal de bomberos el viernes para 
sofocar un incendio que se había declarado 
en las inmediaciones de la fábrica Tablesa y 
en el que quedaron calcinados una pequeña 
superficie de pasto y sufrió algunos daños 
una máquina escavadora que intentaba ha
cer un cortafuegos. También el sábado tuvo 
lugar un atropello de un peatón en la Ronda 
de Cañillo, en las inmediaciones del merpa- 
dillo de los sábados. José María Rizo Sán
chez fue el peatón atropellado por el turismo 
conducido por Francisco Arconada Martín, 
pero el joven José María Rizo, afortunada
mente, no sufrió más que heridas de carácter 

leve que carecen de importancia, y una vez 
atendido en la residencia sanitaria fue tras
ladado a su 'domicilio. El herido tiene cator
ce años y ha presentado denuncia en comisa
ría, en donde se han instruido las diligencie 
oportunas.

Sin noticias de los seis millones 
en bisutería

Aunque fuentes solventes han declarado a 
YA de Toledo que en el transcurso de la 
semana puede haber alguna noticia positiva, 
actualmente sigue sin tenerse ninguna sobre 
los autores del robo de seis millones de pese
tas en bisutería, perpetrado el martes de la 
semana anterior. El camión en el que se 
contenía el material robado fue recuperado, 
pero ni uno solo de los objetos de bisutería 
que formaban el botín. La Policía está reali
zando intensas gestiones para tratar de loca
lizar y detener a los autores del hecho y bien 
Cudiera ser que actualmente trabajasen so

re alguna pista concreta, por lo que es muy 
posible que en el transcurso de esta semana 
tengamos noticias, positivas al respecto.

Se dispararon los precios 
de los corderos y el cabrito

La festividad de San Roque no fue ayer demasia
do próspera para el mercado quincenal de ganado 
de nuestra ciudad, que vio cómo en sus instalacio
nes la concurrencia de ganado era bastante más 
floja de lo habitual, cosa que hizo que los precios del 
ganado subieran y al término de la calurosa mañana 

? se apreciase una clara tendencia alcista para la pró
xima edición. El hecho de que San Roque sea el 
Patrón de muchas localidades de nuestra geografía 
que entre la fiesta de la Virgen y la del Santo 
celebran sus fiestas hizo que, en opinión del veteri
nario del mercado nacional, Isidro del Río Martín, 
la concurrencia se abstuviera, sobre todo en cuanto 
a compradores se refiere.

Respecto a las cotizaciones orientativas que se

alcanzaron se detectó una clara subida en el ganado 
ovino, dado que la demanda influyó decisivamente 
en ello quizá motivada por la aceptación que en esta 
época tienen los corderos en los mataderos. Así, el 
ganado ovino de mayor calidad registró una subida 
en su precio de hasta 30 pesetas en kilo vivo, cifra 
importante y significativa. El cabrito lechal tam
bién se convirtió en pieza codiciada de los compra
dores, a precio verdaderamente importante, hasta 
400 pesetas kilo vivo. El ganado equino tuvo escasa 
concurrencia, con precios también en alza, y es dig
no de destacar el hecho de que en la víspera todo el 
ganado equino que salió vendido del mercado fuese 
con destino a la provincia de Valencia.

Bolsa de cotizaciones ganaderas
Pesetas Pesetas

Anterior Actual Anterior Actoal

Vacuno de vida Vaca abasto industria (kilo vivo).... 
Vaca abasto frisona buena (kilo vi-

80

Ternero una a tres semanas frisón vo)........................................................ 120 120
■ (unidad).............................................. 17.000 17.500 Vaca abasto charolaise buena (kilo

ternera una a tres semanas frisona
15?5OO

vivo).................................................... 129 135
(unidad)..... ........................................

Terneros destetados retinto (kilo vi-
15.500

Ovino vida y abasto
vo)....... 205 210 Cordero lechal talaverano (kilo vi- 

vo)....................................................
Cordero de 15 a 20 kilos (kilo vivo). 
Cordero de 20,5 a 25 kilos (kilo vivo) 
Cordero de 25,5 a 30 kilos (kilo vivo) 
Cordero de más de 30 kilos (kilo 

vivo)................................................
Corderas vida talaveranas (unidad).

terneros destetados avileño (kilo 
vivo)..................................................

Terneros seis meses frisón (unidad), 
ternera seis meses frisona (unidad), 
«ovillas próximas primer parto fri

sona (unidad)... i............................
Novillas primera lactación frisona 

(unidad)..........................................
‘enjero cruzado charolaise hasta 

ZOO kilos (kilo vivo).....................
cruzado charolaise más de 

„Z00 kilos (kilo vivo)........................
e<5?r,a.. cruzada charolaise hasta 
250 kilos (kilo vivo).......................

aca avileña con cría (unidad)........
VrS adulta con cría (unidad)........
V?? 2, ?• 4 partos frisona (unidad). 

(uni?^)^C cuatro Partos frisona

205 
38.500 
37.000

80.000

90.000

230

215

220

205 
40.000 
37.000

80.000

09 000

335
285
210
200

180
8.500

340
295
230
215

170
8.500

245

225

235

Ovejas vida talaveranas (unidad).... 
Ovejas vida manchegas (unidad)....
Ovejas vida merinas (unidad)..........
Macho reproductor manchego (uni

dad).................................................
Oveja abasto talaverana (kilo vivo).

9.500
11.000
8.500

13.000
75

9.800
11.500
7.500

14.000
75

96.000 95.000 Oveja abasto merina (kilo vivo)..... 78 80
98.000

102.000
98.000

105.000. Caprino
Cabra con cría varias razas (unidad) 9.000 9.500

70.000 70.000 Cabra sin cría varias razas (unidad). 7.000 7.500
Vacuno de abasto Cabrito lechal (kilo vivo).................. 330 400

Cabra abasto (kilo vivo)................... 58 57

charolaise más de300 (kUo vívo)........................
n?J° fris°n hasta 500 kilos (kilo

215 220 Equino vida 
Potro (unidad)................................. . 40.000 42.000

A«y»).............. 180 180 Pareja labor mediana (par)............
Caballo silla español (unidad).........

205.000 200.000
ítí? *rií°n bueno más de 500 kilos 

r-lkilo vivo)..........................................
<3? cruzado charolaise más de

130.000 135.000
190 165 Yegua silla española (unidad).......... 100.000 105.000

500 kilos (kilo vivo)........................
Onojo retinto (kilo vivo)...................

avileño (kilo vivo)

195
165
155

205
175
165

Equino abasto 
Potro lechal (kilo vivo)..................... 185 190

rematado frisón (kilo vivo)....
ro rematado avileño (kilo vivo)- 

^rorematado charolaise (kilo vivo)

145 160 Caballar (kilo, vivo)............................. IbO 150
140
150

155 
170

Mular (kilo vivo).—..........-.......... —
Asnal (kilo vivo).............................. —

96
73

Uv
75

Comisión Municipal Permanente

Los padrones de contribuciones 
especiales de Trinidad 
y plaza del Reloj, a examen

La Comisión Municipal Permanente del Ayuntamiento, tras su perio
do vacacional de la semana anterior, recobra boy su actividad, y como 
punto fuerte del orden del día, que consta de 37 puntos, abordará la 
confección de los padrones de contribuciones especiales correspondieir- 
tes a las obras de la calle de Trinidad, corredera del Cristo, Almanzor, 
plaza de Santa Leocadia y plaza del Reloj.

En los otros puntos del orden 
del día se contempla adoptar 
acuerdos sobre distintas adquisi
ciones, como la de equipo sonoro 
para las piscinas municipales, 
equipo telefónico de servicio del 
092 y rectificación de acuerdo so
bre aparatos para los parques in
fantiles. Dos licencias ae apertura 
de establecimientos serán estudia
das por los miembros de la Comi
sión, las solicitudes presentadas 
por Antonio Jiménez y Leonardo 
Montejo González, amen de discu
tirse nuevamente la posibilidad de

La Corporación 
Municipal 
homenajeará al 
secretario jubilado

El Ayuntamiento de la locali
dad, en sesión de pleno extraordi
nario, adoptó, entre otros acuer
dos, el de reconocimiento de la 
destacada labor desarrollada por el 
que hasta hace unas pocas fechas 
ha venido ocupando la secretaría 
municipal. Así, a propuesta de una 
mocipn que presentó el alcalde, Jo
sé Antonio Carchenilla, y de la que 
dio previamente lectura, se acordó 
por unanimidad:

1 ." Que conste en acta un voto 
de gracias a don Andrés Avelino 
Romero Rico, que hasta hace pocos 
días ha venido desempeñando la 
secretaría municipal con celo, com
petencia, honestidad y entrega 
ejemplares.

2 .° Que para traducir de una 
manera más significativa el reco
nocimiento a su labor, los miem
bros de la Corporación se reúnan 
con don Andrés Avelino en una ce
na-homenaje, abierta a la partici
pación de cuantos quieran sumarse 
al acto y al final de la cual se hará 
entrega al homenajeado de un ob
sequio-recuerdo del Ayuntamiento 
costeado por éste, facultando al 
propio señor alcalde para que elija 
lugar, hora y fecha de la celebra
ción, así como para adquirir el artí
culo del obsequio-recuerdo.

Un merecido homenaje para un 
hombre que se ha desvivido estos 
últimos años por los habitantes de 
este puebla

Además de este punto, se trata
ron el del contrato de ¡a basura, el 
cual se acordó prorrogarlo hasta el 
31 de diciembre del próximo año.

aprobar la última certificación de 
obra de alumbrado en carretera 
nacional V, certificación que no fue 
aprobada hace varios meses y que 
hoy vuelve a ser tratada. Se eva
cuarán también distintas consultas 
urbanísticas y se decidirá sobre las 
licencias de obra solicitadas por 
Faustina López Garrido, Julio 
Martín Aragón, Carmen Rosado 
Fernández, Julián Segovia Mayo y 
el Ministerio de Cultura, este últi
mo para demolición y prospeccio
nes de edificación en la calle de 
San Agustín.

Mañana se cortarán al 
tráfico varias calles

A partir de la doce y media del 
mediodía dejnañana van a ser cor
tadas al tráfico distintas calles de 
la ciudad, ya que serán parte del 
recorrido de la segunda etapa de la 
Vuelta Ciclista a Castilla, que ten
drá su final en Talavera. Las calles 
que van a ser cortadas a partir de 
esa hora, según nos ha informado 
el jefe de la Policía Municipal en 
funciones, Arcenio Collado, son las 
siguientes: cartelera general desde 
el kilómetro 117,500, Puerta de 
Cuartos, Olivares, San Clemente, 
Ronda del Cañillo, General Mola, 
General Yagüe y carretera general 
hasta inmediaciones de la báscula 
municipal. La llegada de la carava
na ciclista está fijada alrededor de 
la una del mediodía y la meta esta
rá fijada en la carretera general.

Los niños de la colonia 
de Punta Umbría ya 
están en casa

Poco antes de la medianoche del 
pasado domingo los setenta niños ta
laveranos que formaban parte de la 
expedición que el Ayuntamiento en
vió a las colonias veraniegas de Punta 
Umbría regresaron a nuestra ciudad, 
pictóricos de alegría en sus rostros y 
con el habitual bronceado en sus pie
les después de los días pasados en la 
colonia veraniega. Todos los niños in
tegrantes de la expedición talaverana 
se mostraban satisfechos de los días 
pasados en la localidad onubense, 
contando y no parando, las activida
des que allí han realizado, a sus pa
dres y familiares. Sin ninguna nove
dad digna de reseñarse, pues, volvie
ron a Talavera ios niños de la colonia 
de Punta Umbría,
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El Casar de Escalona

De izquierda a derecha, María del Mar Patencia Rico, reina de las fiestas; Ana María Segovia Tejada, Sagrario Medina Segovia, Emilana Falencia Megias 
y María Dolores Frías Gutiérrez

Hoy, como final de las fiestas

Los vecinos entregan una bandera constitucional 
al Ayuntamiento
EL CASAR DE ESCALONA
Servicio especial

Hoy finalizan las fiestas que, organiza
das por la comisión de festejos del Ayunta
miento, se han venido desarrollando desde 
el pasado día 4 del presente mes hasta la 
fecha. Dedicadas al Patrón del pueblo, 
San Roque, han contado con un nutrido 
programa de actos, que se verá culminado 
con la entrega de una bandera constitucio
nal por parte de los vecinos de la localidad 
a su Ayuntamiento.

Entre los actos que se han celebrado se 
encuentra el fallo del II Certamen de Poe
sía Villa del Casar de Escalona, que tuvo 
lugar el pasado día 4. El día 7 se dedicó al 
deporte y al ausente. Así, a las siete de la 
tarde, se celebró una carrera todo terreno 
de ciclomotores, que discurrió por un cir

cuito rural de loe caminos de la localidad. 
A continuación fue la Fiesta del Ausente, 
con una cena de hermandad y gala final, 
con bailes animados por un grupo musical.

El teatro tuvo también su dedicación en 
estos días con la representación de la obra 
de Miguel Mihura «Sublime decisión». Fue 
el día 8, a las diez y media de la noche, y 
corrió a cargo del grupo escénico de la 
localidad. La Jornada del Niño, dedicada a 
los más pequeños del pueblo, se celebró el 
lunes día 9, siendo protagonitas de las di
versas pruebas deportivas y culturales, re
creativas y de artes pláticas.

Durante los días 10, 11 y 12 tuvo lugar 
la cena-homenaje a los mayores de setenta 
y cinco años, con un fin de fiesta camp. 
Asimismo se celebró la Fiesta del Joven, 
con bailes de disfraces y concursos. Tam
bién se entregaron los premios y trofeos a 

los vencedores de las pruebas de habilidad 
con motos y un recital de música folk, que 
corrió a cargo del grupo Cantigas de No
ves. El día 13 se volvió a representar la 
obra de teatro, y al día siguiente se disputó 
el campeonato local de fútbol entre dos 
equipos de El Casar de Escalona. Esa mis
ma jornada se procedió a la coronación de 
la reina de las fiestas y a la imposición de 
bandas a ésta y a sus damas de honor. Más 
tarde se celebraron los III Juegos Florales, 
que corrieron a cargo de Juan Antonio 
Villacañas, poeta toledano, que cuenta con 
la medalla de oro del Círculo de Escritores 
y Poetas Iberoamericanos, de Nueva York.

Con una misa y el espectáculo taurino 
discurrió la jornada del domingo, comple
tándose con el baile popular y la quema de 
fuegos artificiales en honor del Patrón de 
la localidad. Ayer lunes, a las ocho de la 

mañana, se comenzó con la tradicional 
diana por las calles del pueblo, celebrán
dose a continuación la misa y la procesión 
en honor de San Roque. Por la tarde, el 
espectáculo taurino, tras el cual se obse
quió a los asistentes a limonada.

Para hoy martes, último día de las fies
tas, se tiene previsto esta tarde un solemne 
acto, en el que los vecinos harán entrega 
de una bandera constitucional al Ayunta
miento de El Casar de Escalona. A conti
nuación se izará la nueva bandera consti
tucional en la casa-cuartel de la Guardia 
Civil, y como complemento se oficiará una 
misa de campaña, a la que asistirá la ban
da de música militar de la Academia de 
Infantería de Toledo. Para marcar el final 
de las fiestas se encenderá la tradicional 
traca en honor de San Roque.

Consuegra _____ Alameda de la Sagra

Santiago Barberán Ramírez, el ciclista 
más famoso del mundo, pasó por aquí

CONSUEGRA. F. Domínguez Tendero

¿Bohemio?, ¿Quijote?, ¿caballero andante? Bohe
mio, Quijote y caballero, pero cabalgando durante cua
renta años sobre una bicicleta. El se define a sí mismo 
como «el hombre más famoso del mundo». Si todo lo 
que cuenta, si los «papeles» que lleva consigo, algunos 
de ellos respaldados por Autoridades, con mayúscula

Nuestro hombre, que acaba de 
pasar, con estancia de veinticuatro 
horas en Consuegra, se llama, se
rán su documentación, Santiago 
Barberán Ramírez; nació hace cin
cuenta y seis años en la Membrilla, 
provincia de Ciudad Real. Por 
cierto, cuando me dice, y confron
to, su lugar de nacimiento, le re
cuerdo un dicho de «picoteo» que 
entre sí tienen los vecinos de La 
Membrilla: «Si dejas La Membrilla 
por Manzanares, ganas tendrás, 
amigo, de andar lugares.» Pero él 
ha dejado La Membrilla, se pasó 
por Manzanares v el amigo ha teni
do ganas de verdad de andar luga
res. Viene de atravesar los pueblos 
de los Montes de Toledo.

Ha recorrido cincuenta y siete 
países, según nos comenta. «He es
tado dos veces en América del Cen
tro y del Sur. En el primer viaje, 
empleé seis años, y en el segundo, 
catorce. Aquí llevo los “papeles”, 
que lo justifican.» Y es verdad, nos 
enseña tales, refrendados con los 
sellos de los consulados de España 
y embajadas en aquellos países.

Es soltero y sin pensamiento de 
acabar con sus rodillas en las esca
lerillas de un altar. Le pregunta
mos ¿qué le ha movido a esta aven
tura. Uno piensa, que un hombre 
nacido en tierras de La Mancha 
lleva ya en sí algo de aventurero. 
Pero el nos dice que su aventura es

Dos Barrios___

muy diferente a lo que se pueda 
pensar. «Ponga usted en el periódi
co, nos dice, que «soy el hombre 
más famoso del mundo». «Porque 
soy el hombre que ha firmado más 
autógrafos que nadie; todo el mun
do me pide autógrafos, y figúrese 
usted, cincuenta años recorriendo 
pueblos y países, multiplíquelo por 
días y saque la cuenta.» De verdad 
que es difícil poder dar cifra de 
ellos.

Nos dice que es «un aventurero- 
poeta-equilibrista-peluquero-tore
ro y deportista». Se puede decir 
que también director de un museo 
ambulante. Eso le gusta, porque 
algo que nos estaba deseando .decir 
es que la bicicleta que lleva, el des
tino que tiene, además de aguan
tarle a él, sirve para transportar el 
«museo» que lleva consigo, y del 
que se sirve para sustentarse y 
mantener su «operación». No pide 
dinero, solamente, donde llega y 
puede, extiende al ingente montón 
de objetos que lleva en la bicicleta, 
reunidos con recuerdos y regalos 
de los lugares que ha recorrido, y 
quien quiera puede adquirir lo que 
le guste, entregándole un donativo. 
La bicicleta y su equipaje bien 
pueden pesar los ciento cincuenta 
kilos, y Ileya de todo; según él, es 
comedor, tiene una pequeña mesa 
plegable dormitorio (debe dormir

Convocado un concurso de pintura
DOS BARRIOS. Servicio especial

Como fruto de la iniciativa cul
tural tomada por algunos de los 
vecinos de la citada localidad tole
dana, ayer lunes comenzó el plazo 
de inscripción para todos aquellos 
pintores que hayan pintado o pue
dan pintar imágenes y dibujos, cu
yo tema sea el paisaje y la vida de 
este pueblo. El concurso está pa

trocinado por el grupo local deno
minado Fuerzas Vivas de Dos 
Barrios, y su ganador podrá llevar
se el premio de pintura al aire li
bre. Este concurso no tiene límites 
de edades, pues se han establecido 
cuatro categorías distintas, que en
tre todas sumarán desde los dos a 
los noventa años. En el ánimo de 
los organizadores, según ha sido

(Embajadores, Gobernadores, Cónsules de España en 
Brasil y en Managua, infinidad de banderines y periódi
cos con testimonio de su paso por naciones y provin
cias, etc.), si todos esos papeles son tal como son, habrá 
que decir, de verdad, que es el pedalista más famoso, 
o al menos el más atrevido y aventurado ciclista. Apar
te; respetos y admiración por los corredores de la 
Vuelta a Toledo.

sentado en ella), biblioteca y pelu
quería. «La gente no me entiende 
—dice—; algunos creerán que soy 
un «titiritero», pero no, soy hijo de 
muy nobles padres, y de la misma 
manera que unos hacen campeona
tos de esto y de lo otro, yo hago 
campeonato de resistencia, de 
aguantar y de pedalear; pero no se 
lo creen. Porque no me he entrega
do y tampoco he cedido a prestar
me a ninguna casa comercial, que 
muy bien le vendría, para su pro
paganda. Yo seguiré con mi bicicle
ta; ahora tengo mi meta en Alema
nia y después al polo Norte. Desde 
aquí me iré unos días a mi pueblo, 
aunque pocos.» Este es nuestro 
hombre. Un singular personaje 
que, si no fuese por todo lo que nos 
na dicho, hubiésemos pensado, por 
la coincidencia de fechas en la 
Vuelta Ciclista a Toledo, era uno 
de la gran caravana.

Le vimos llegar y le hemos visto 
salir sin rumbo de momento; sólo 
como propósito, «meterse» en el 
cuerpo, pedaleando, de treinta a 
cuarenta kilómetros por día. Unos, 
en la bicicleta, por alcanzar pre
mios y fortuna; otros, como Santia
go Barberán, por la ilusión de ser 
famosos; pero sin fortuna. Dejó La 
Membrilla y Manzanares, y el ami- 
Í;o se lanzó por los mundos a andar 
ugares.

manifestado a YA de Toledo, está 
el que cada uno de los participan
tes se pueda llevar, por lo menos, 
un recuerdo de su contribución a 
este concurso, y con mayor motivo 
los pertenecientes a la categoría in
fantil. Habrá muchos y variados 
premios, desde trofeos y copas has
ta caballetes, pasando por juegos, 
pero ninguno de ellos será dinero

Fiestas en honor de los Patronos 
del pueblo

ALAMEDA DE LA SAGRA. (Servicio especial.)— Durante estos 
días, los vecinos de la localidad toledana de Alameda de la Sagra 
comparten los trabajos cotidianos, con la asistencia a los actos 
organizados por la Comisión de Festejos del Ayuntamiento de esta 
población, en honor de la festividad de la Virgen de la Asunción y 
San Roque. La fiesta religiosa se ha venido celebrando desde el 
pasado día 7 con una novena en honor de los Patronos del pueblo, 
y han continuado con la celebración ayer ¿e la misa y procesión, 
presididas por las autoridades locales.

El deporte ha encontrado tam- tarde. En cuanto a los musicales,
bien su lugar en estos actos, ya 
que desde el día 7 se ha venido 
celebrando un campeonato de 
fútbol, en el que han participado 
los equipos locales de Alameda, 
Borox y Pantoja, además, maña
na habrá un maratón local y una 
carrera de cintas con bicicleta.

■ Los espectáculos taurinos ocu
pan un lugar importante dentro 
de estos festejos, con un desenca
jonamiento de novillos, que se
rán lidiados el mismo día por la

hay que señalar que están pre
vistos distintos conciertos, que 
serán ofrecidos por bandas musi
cales, así como verbenas noctur
nas con interpretaciones que es
tarán a cargo de grupos y can
tantes, entre las que se encuen
tra Mariam Conde. Estas fiestas 
finalizarán el próximo día 19 a 
las diez de la noche con baile fin 
de fiesta, que será amenizado por 
la orquesta Alcotán.

___ LiUo____________________________

Emotiva despedida 
del cura párroco
LILLO. C. M. F.

Después de treinta y siete 
años de magisterio eclesial 
—vino a esta localidad en el 
año 1945—, al frente de la igle
sia parroquial de San Martín, 
Jesús Vicente Hernández, cura 
párroco se ha jubilado al cum
plir la edad reglamentaria. 
Atrás han quedado todos esos 
años de convivencia directa con 
los hileros y podemos asegurar 
que, después de todo este tiem
po, ha dejado una profunda 
huella. Según hemos podido sa
ber Jesús se marchará a des
cansar y a residir a la localidad 
malagueña de Ronda, donde 
tiene una hermana.

Días pasados, y con motivo 
de su jubilación y marcha, se

celebró en la iglesia parroquial 
una misa conmemorativa a la 
que asistieron gran número de 
feligreses. Allí, en el ofertorio, 
se le hizo entrega de numerosos 
obsequios y recuerdos que, a 
buen seguro, nuestro amigo 
conservará durante el resto de 
sus días, como recuerdo entra
ñable de su estancia en La 
Mancha. Feliz descanso Jesús, 
y que el Señor le conceda larga 
vida.

En este sentido, y de mo
mento, se ha hecho cargo de la-' 
parroquia el coadjutor Blas 
Mariano, quien lleva también 
bastantes años en el pueblo. Se 
desconoce si la vacante dejada 
por el párroco se cubrirá.
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280.000 castellano-manchegos 
viajan cada mes en tren

La Dirección Provincial de Toledo, del Ministerio 
de Industria y Energía, ha sometido a información 
nública la solicitación de la autorización administra- 
tíva necesaria para la instalación de un nuevo centro 
de transformación y línea de alimentación para la 
finca denominada «Calvin Alto», en el término muni
cipal de Bargas. Esta petición ha sido solicitada por

la compañía Hidroeléctrica Española, con el fin de 
poder atender al suministro eléctrico de la finca 
situada en el lugar anteriormente citado. Según este 
proyecto de instalación, se cuenta para las obras con 
un presupuesto de 739.226 pesetas, y los materiales 
que han de emplearse para esta instalación serán de 
origen español.

El documento permanecerá 
expuesto durante un mes, para 
aue en este plazo los interesados 
ouedan analizarlo y presentar en 
la citada Dirección Provincial las 
reclamaciones que se consideren 
oportunas.
Se reformarán el matadero y 
la pista de tenis en Los 
Yébenes

El pleno del Ayuntamiento de 
la localidad toledana de Los Yé
benes ha resuelto concertar un 
préstamo de 5.591.361 pesetas 
con la Caja de Ahorros Provincial 
de Toledo, con el fin de poder 
financiar las obras de reforma del 
matadero y la pista de tenis de 
esta localidad. El acuerdo ha 
quedado expuesto en la secreta
ría municipal del Ayuntamiento, 
para que durante el plazo previa
mente establecido los interesados 
puedan analizarlo y en su caso 
presentar las posibles reclama
ciones contra el mismo.

Aprobado el presupuesto 
ordinario para Alcañizo

El Ayuntamiento de Alcañizo 
ha aprobado el presupuesto ordi
nario de esta localidad en la can
tidad de 3.515.231 pesetas, para 
el ejercicio económico de 1982. 
Dicho organismo ha abierto un 
plazo de exposición pública de 
este documento para que pueda 
ser analizado y se puedan presen- 

> tar las oportunas reclamaciones 
““ contra el mismo, y en caso de que 

no se produjera ninguna de éstas, 
el Ayuntamiento advierte a los 
posibles interesados que el docu
mento quedaría definitivamente 
fijado en la cantidad anterior
mente citada.

Aprobada la modificación de 
las normas subsidiarias de 
Orgaz

El pleno de la Corporación lo
cal de Orgaz, en sesión extraordi
naria, ha aprobado por mayoría 
absoluta y de forma provisional 
el proyecto de modificación y co
rrección de los límites del sector 
número 29 de las normas subsi
diarias que rigen en la localidad. 
La aprobación de esta corrección 
se ha hecho necesaria por el error 
que se daba en el anterior pro
yecto, en la delineación de los 
planes, por los que dicha correc
ción se expone públicamente en 
las oficinas de la secretaría muni
cipal, para que' los posibles inte
resados puedan, durante un pla
zo de un mes, analizarlo y pre
sentar las reclamaciones perti
nentes.
Orgaz

El Ayuntamiento de esta loca
lidad ha aprobado el padrón uni
ficado de arbitrios y tasas para el 
ejercicio actual, por lo que se en
cuentra expuesto en el Ayunta
miento, con el fin de recibir las 
reclamaciones contra el mismo.
Madridejos prepara el
X certamen literario de la 
localidad

Con el fin de exaltar los valo
res artísticos, históricos, cultura
les, tradicionales y socioeconómi
cos de Madridejos, la comisión de 
Cultura del Ayuntamiento de es
ta localidad ha convocado el X 
certamen de literatura Villa de 
Madridejos, en el que habrá un 
solo premio para el trabajo gana
dor, de 25.000 pesetas, y placa 
del Ayuntamiento. En cuanto a 

los posibles participantes infanti
les, se ha establecido un premio 
especial de 5.000 pesetas y placa 
para el autor del trabajo, en edad 
escolar. Los participantes debe
rán enviar cuatro ejemplares del 
trabajo a la citada comisión de 
Cultura antes de las catorce ho
ras del día 8 de septiembre.

Fijado el presupuesto 
ordinario de Cabezamesada

El Ayuntamiento de la locali
dad toledana de Cabezamesada 
ha sometido a información públi
ca la finalización del plazo de ex
posición del presupuesto ordina
rio de esta localidad, valedero pa
ra el ejercicio económico de este 
año, por lo que dicho presupues
to queda fijado en la cantidad de 
1.300.000 pesetas para los ingre
sos, y 479.616 pesetas para los 
gastos.

Próximas obras de alumbrado 
público en Villafranca de los 
Caballeros

La Corporación municipal de 
esta localidad ha acordado conce
der mediante subasta pública la 
licitación necesaria para las obras 
del alumbrado público en esta 
población. Se ha establecido para 
ello una garantía provisional de 
230.375 pesetas y una definitiva 
que supondrá un 4 por 100 del 
precio del remate. Todos los do
cumentos relativos a este expe
diente, pliego de condiciones, 
memoria y proyecto técnico se 
encuentran expuestos al público 
en las oficinas de la secretaría del 
Ayuntamiento, con el fin de oír 
las reclamaciones que se produz
can.

A pesar de la era del 600, a pesar de los motores de gasoil y a pesar 
de los pesares, el ferrocarril sigue siendo el medio de locomoción utilizadc 
más frecuentemente por los habitantes de nuestra región. En un mes 
—mes, por cierto, de temporada baja turística— como es abril, viajaron, 
en tren 280.000 castellano-manchegos. Un servicio ferroviario que en. 
nuestra región se encuentra en la «zona media alta» dentro de toda la red 
de Renfe. Un tren, además, que invertirá en Castilla-La Mancha 4.500 
millones de pesetas, que —según reconoce el presidente—, «servirán para 
la creación de puestos de trabajo en esta región, que tiene uno de los 
índices de paro mayores de España».

Las inversiones en la región sobrepasaron los 4.500 millones de pesetas 
y tienen estos fines: Incremento déla seguridad, actuaciones en pasos a 
nivel, mejora en sistemas de bloqueo y enclavamiento de las estaciones: 
1.800 millones de pesetas. Conservación y renovación de vía: 1.400 millo
nes —conviene destacar los 243 millones de la renovación Talavera de la 
Reina-Calzada de Oropesa; la doble vía entre Baides y Sigüenza, con 900 
millones, y la rehabilitación entre Yeles y Villaseca, con una inversión de 
200 millones—. Saneamiento de diferentes tramos de infraestructura y 
sustitución de tramos metálicos: 177 millones. Mejora de las instalaciones 
eléctricas, como compensación de catenaria en la línea de Andalucía, lo 
que permitirá velocidades de 160 kilómetros por hora con tracción eléctri
ca y refuerzo de las subestaciones. Inversión de 530 millones. Además, 
hay una serie de inversiones distribuidas por toda la región para mejorar 
la calidad del servicio, empleadas fundamentalmente en la remodelación 
de estaciones que complentan la cantidad de los 4.500 millones de pese
tas.

—¿Existe algún plan para la creación de nuevos servicios ferroviarios 
en la región?
, —El más significativo de todos es el de la nueva penetración a Andalu

cía occidental por Brazatortas, uniendo a esta población con Córdoba. 
Esto quiere decir una reducción considerable en el tiempo de viaje y, por 
tanto, un acercamiento entre las dos regiones. Por otra parte, desde el 
pasado 23 de mayo se han mejorado de forma importante las cercanías 
a Talavera de la Reina y a Cuenca, con la incorporación en estas relacio
nes de nuevos automotores dotados de aire acondicionado y con un 
confort destacable, que sustituyen a los antiguos ferrobuses. En plazo 
inmediato estos servicios se harán extensivos al trayecto Madrid-Toledo, 
por Parla. K

Los «puntos negros» del tren

—¿Es un «directo» al corazón sensible de cualquier trazado ferroviario 
«puntos negros» ferroviarios en Castilla-La Mancha?

Alejandro Rebollo no se lo piensa:
—No puede hablarse con rigor de puntos negros en lo qüe a la seguri

dad se refiere, ya que Renfe procede siempre a la adopción de las medidas 
necesarias para que se garantice la seguridad total en todos y cada uno 
de los puntos de la red. Desde el punto de vísta de la explotación 
ferroviaria sí hay algunos puntos difíciles, debido a la falta de capacidad 
de determinadas líneas de la región, muy congestionadas en la actualidad 
por el enorme tráfico que soportan y porque en muchos casos coinciden 
en ellas servicios de cercanías, de largo recorrido y de mercancías, lo que 
hace difícil una mayor fluidez en la circulación.

—Señor Rebollo, ¿cuántos habitantes de esta región utilizan el tren 
como medio de locomoción?

—La región castellano-manchega —se lo piensa unos segundos el presi
dente y mira las estadísticas— tiene una gran diversidaa en la distribu
ción poblacional, por lo que la sola eifra de 280.000 viajeros en el mes de 
abril en una población de 1.650.000 habitantes no es representativa.

— agenda provincial

— Toledo, hoy-------
A LAS 17,00:
• Polideportivo municipal de los Pa- 
fomarejos.— Final de las pruebas de 
natación, con entrega de los premios 
a los participantes.
EXPOSICIONES
•Santo Domingo el Antiguo (plaza 
de Santa Leocadia, 1).— Museo 
conventual. Laborables, de 11 a 
13,30 y de 16 a 19 horas.
•Galerías Selección (Puerta Llana, 
14)— Exposición de pintura de

•Guerrero Malagón e hijos, Enrique 
Vera y Rodríguez Andrade. Labora
bles, de 10 a 14 y de 16 a 20 horas. 
*°ala de exposiciones del palacio de 
rueasalida (plaza Conde).— Pintu
ras de reciente ingreso en el Museo 
de Santa Cruz. Laborables y festi
vos, de 10 a 14 y de 15,30 a 18,30.
LA PUEBLA DE ALMORADIEL 
•Salón de actos del Ayuntamiento.— 
Exposición de acuarelas de Apolo- 
nia Gómez-Chacón. Mañanas, de 11 
« 2, y tardes de 6 a II.
ALAMEDA DE LA SAGRA
A LAS 19,00:
• PLaza de toros.— Espectáculo có
mico taurino.
A LAS 24,00:

^Kermes municipal.— Baile, con la 
actuación de las orquestas Alcazaba 
y Estribo.

EL CASAR DE ESCALONA
. Entrega de la bandera constitu- 

aonal por parte de los vecinos de 
esta localidad a su Ayuntamiento.

Cuartel de la Guardia Civil.—
•?Sda de la nueva bandera, ameniza
da Por la banda de la Academia de

^Infantería de Toledo.

Teléfonos útiles
Toledo

Bomberos: 22 60 80. 
w Comisaría de Policía: 22 14 01 y

?°Bcía Municipal: 22 34 07.
Socorro: 2281 57.

Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73. 

. ^.""jPncins S. Social: 22 55 00. 
" ffi122$7TnRoja: * 22 2900- 

22 36«buses Galiano, S. A.:

Butano: 221121 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos:

22 14 01. , ,
Taxis (cuesta del Alcázar): 

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

Oxígeno medicinal: 22 87 04.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 8030 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.

Autobuses Continental: 22 73 60.
¿nzgado: 22 34 20.
«n5Urií?a Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.

Farmacias 
TOLEDO

Mario Aguado Gómez.— Calle del 
Ecuador, 8 (hasta las diez).

Ernesto Pérez de Gracia.— Calle 
de la Plata, 23 (toda la noche).

TALAVERA
María Jesús Gómez-Olmedo Ca

no.— Paseo de la Florida, s/n. Telé
fono 805416 (hasta las diez).

Angel del Valle Nieto.— Comune
ros de Castilla, 25. Teléfono 802070. 
(toda la noche).

-------Cartelera-------
Cine Imperio.— (Cuesta del Agui

la, 7. Teléfono 221623.) A las 17,30, 
20 y 22,30 horas: «La frontera», por 
Jack Nicholson. Mayores de 18 
años.

Teatro de Rojas.— (Plaza Mayor, 
4. Teléfono 223970.) A las 20 y 23: la 
obra de Edgard Neville «El baile», 
con Mari Paz Pondal, Carlos Lemos 
y Carlos Pereira.

Horario de trenes
Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 

9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

Tiempo,______
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER FACILITADOS POR EL OB

SERVATORIO
Temperatura máxima: 34 grados 

a las 5,45. Temperatura mínima: 20 
grados a las 8,30. Temperatura a las 
14 horas: 31,2 grados. Humedad re
lativa del aire: 50 por 100. Presión 
atmosférica del aire: 719,3 milíme
tros.

Ayer el cielo permaneció despeja
do durante todo el día, con vientos 
del W. DATOS ASTRONOMICOS

El Sol sale a las 7,28 y se pone a 
las 21,11. Crepúsculo: 29 minutos.

 Horarios ------- .
de autobuses

Toledo-Madrid

Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 
20,15 (laborables).

Continental: 10, 11,11,30,18, 
19, 19,30 (laborables).

Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 
17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).

Continental: 10,11,30, 18,19.
19,30 (festivos).

Madrid-Toledo
Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 

20,50, 22 (laborables).
Continental: 7, 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (laborables).
Galiano: 10,30, 12, 18,30, 

19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).
Continental: 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (festivos).

Toledo-Talavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Tálavera-Toledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid

5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 
14, 17, 19,30.

----- Nacimientos, —
TOLEDO

Nacimientos.— Noemi, hija de 
Miguel Angel Pascual y María Vic
toria Rojas; Julio Alberto, hijo de 
Julio Acebróny María del Sagrario 
Panlagua; José Luis, hijo de José 
Luis Roldán y María Vicenta Re
cuero; Vanesa, hija de José Antonio 
García y Juliana Martín; Demelsa, 
hija de Eulalio López y Carmen Ca- 
dalso; Angel, hijo de Angel Durán y 
Josefa Izquierdo; Francisco Javier, 
hijo de José Antonio Dávila y María 
de los Angeles Pérez; Mana Sole
dad, hija de Isidro Reyes y Paula 
Maseli; Julián, hijo de Cándido de 
la Cruz y Josefa Ovejero; Elena, hija 
de José María Navarro y María del 
Carmen Herrero

■_____ Horario---------
I del Toledo
। monumental

—Hospital de Tavera.— «El 
Toledo de El Greco». De 10 a 19 
horas.

—Iglesia de San Pedro Már
tir.— «El Toledo de El Greco». 
De 10 a 19 horas.

—San Juan de los Reyes.— 
J)e 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Sinagoga del Tránsito y 
Museo Sefardí.— De 10 a 14 y

i de 15,30 a 19.
i —Casa Museo de El Greco.—
I De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
i —Iglesia de Santo Tomé.— 

Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30' a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica'.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

__ Patrullas Rurales-, 
de la Guardia Civil

Madrid................................ 2331100
Barcelona.......................... 3221100
Valencia............................. 3331100
Sevilla................................. 331100
Vizcaya............................... 433 11 00
Segovia............................... 421100
Teruel .„.............................. 601100
Patencia..... ....................... 721100
Zamora.............................. 52 1100
Pontevedra........................ 851100
Gijón................................... 321100
Manreea............................. 8741100
Valladolid, Granada, La 
Coruña, Gran Canaria 
Murcia, Córdoba........ ..... 251100 •
Alava, Albacete, Alicante, 
Almería, Avila, Badajoz. 
Baleares, Burgos, Cáceres, 
Cádiz, Castellón, Ciudad 
Real, Cuenca, Gerona, 
Guadalajara, Guipúzcoa, 
Huelva, Huesca, Jaén, 
León, Lérida, Logroño, 
Santander, Soria, Toledo, 
Zaragoza............................ 221100

—Cupón, pro ciegos—
Número premiado ayer

761
wrar de Toledo
Delegado y redactor-jefe 

Enrique Monsalve
En funciones por ausencia 

del titular
Miguel Angel Mellado 

Redacción y administración: 
Calle Armas, 6 

teléfonos 211150, 58, 62 
En Talavera:

Redacción, calle Sol, 25, 
teléfono 806216. 

Administración, 'teléf. 801887
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Campo Municipal de Toledo. 
Media entrada y un público menos 
animoso que el de días anteriores.

Talavera: Ortiz (Aguiar, en, el 
descanso), Juan, Iglesias, Anero 
(Jave), Benito, Quique, Quiñi, Ce
cilio (Bernabéu, tras el descanso), 
Zarco, Ayúcar (Bermúdez) y Con
de.

Toledo: Fernando, Leiva, Mi
chel, Carlos, Espinosa, Manolo 
(Flores, en el segundo tiempo), Pa
gés, Cambero, Rafa, Roberto y 
Prisci. r

Arbitro: Ramón Méndez. Bien 
en línea generales, aunque permi
tió algunas durezas por uno y otro 
bando. Mostró tarjetas amarillas a 
Ayúcar y a Zarco, ambos del Tala- 
vera. '

Incidencias: Realizó el saque de 
honor el doctor Diéguez, aspirante 
a la presidencia del Real Madrid. 
Asistieron al partido el alcalde de 
Toledo, Juan Ignacio de Mesa, y el 
presidente de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha, 
Gonzalo Payo.

Gol: Minuto 87. Quiñi bota una 
falta, el balón toca en algún juga- 
gor y sale bombeado, para que 
Iglesias cruce de cabeza a la red.

Después de dos semifinales no 
muy complicadas, los dos equipos 
punteros.de la provincia de Toledo 
se enfrentaban en la final de este 
Trofeo de Ferias, que en el aspecto 
futbolístico parecía que iba a pasar 
con más pena que gloria. Pero no 
fue así. Y no lo fue porque el Tala- 
vera salió menos relajado que en su 
partido del sábado y el Toledo fue 
otro equipo distinto al que se en
frentó al Mora el viernes.

Por ello, pudimos presenciar so
bre el terreno de juego las evolu
ciones de dos equipos que se dispu
taron la final a cara de perro, que 
no dieron un balón por perdido y 
que buscaron el gol con más fuerza 
y ahínco de lo acostumbrado. Y al 
final, el Talavera, quizá por su ex
periencia —que no por su mejor 
juego—, se llevó el gato al agua 
frente a un Toledo, que además de 
un digno rival, mereció, cuanto 
menos, haber forzado la prórroga.

Estaba receloso el público por lo 
poco que había visto sobre el terre
no de juego en días pasados, y la

Por la mínima de 1-0

El Talavera, campeón ante un Toledo 
que mereció mucho más
Un gol de Iglesias faltando cuatro minutos decidió un choque que nunca 

debió perder el Toledo

Formación del Talavera en el encuentro del domingo. En los últimos minutos, los blanquiazules 
consiguieron el gol de una injusta victoria

verdad es que no le faltaba razón. 
Sin embargo, una fenomenal juga
da de Roberto a lostres minutos, 
con un tiro impresionante desde 
fuera del área, hacía presagiar que 
el espectáculo iba a ser distinto. Y 
no nos equivoamos, porque desde 
el principio el Toledo comenzó a 
lanzar peligrosos contraataques 
contra la meta de un Talavera que 
andaba un poco desconcertado an
te el empuje de su rival.

Una y otra vez Manolo, Pagés o 
Cambero podían con Quique, Qui
ñi, Cecilio e incluso Conde, y prue
ba de ello eran las ocasiones de que 
disfrutó el conjunto de la capital 
para aumentar el marcador. En el 
minuto ocho Rafa driblaba a cuan

tos contrarios le salían al paso, ce
día a Prisci y el tiro de éste lo 
salvaba Ortiz «in extremis». No tar
daría en llegar la réplica del Tala- 
vera, quien en una jugada del pe
queño Quiñi disponía de una mag
nífica ocasión, que Conde malogra
ba enviando el balón a las nubes.

Paulatinamente el Talavera iba 
imponiendo su ritmo sobre el cam
po, pero al Toledo no le preocupa
ba excesivamente, porque sus con
traataques hacían cundir el pánico 
entre las filas blanquiazules. Des
pués de los veinte minutos de este 
primer período los dos equipos ba
jaron el tono, pero aun así el 
partido seguía teniendo calidad y 

emoción. De esta forma se llegó al 
descanso sin que se hubiera movi
do el marcador, aunque no faltaron 
ocasiones para ello por una y otra 
parte, aunque el Toledo había dis
puesto de las más claras. Había
mos tenido que esperar ciento 
ochenta minutos de torneo para 
que al final el fútbol, la emoción y 
el buen juego apareciesen por el 
campo municipal de Toledo. Sólo 
faltaba la salsa, es decir, los goles.

El factor suerte
La segunda mitad fue menos 

movida que la primera, pero las 
ocasiones ante ambas puertas fue
ron muy numerosas. Muy pronto 
Rafa volvía a dar un toque de aten

ción a la meta taverana, pero el 
guardameta Ortiz estaba en vena* 
de aciertos. El dominio del encuen
tro seguía siendo alterno, pero al 
contragolpe el Toledo se presenta* 
ba con más claridad ante los domi
nios de Ortiz, pero el acierto de 
éste, evita que los verdiblancos cul
minaran sus oportunidades. Hubo 
sin embargo, dos jugadas que pu
dieron haber sentenciando el parti
do. En el minuto 25, Roberto se 
lleva un balón en el área talavera
na, dispara y Ortiz, con un pie sal
va milagrosamente la contingencia.
Y en el 26, es el propio Roberto 
quien se planta ante el meta tala* 
verano, y su lanzamiento, pictórico, 
de potencia y colocación se en
cuentra con la felina estirada del 
guardameta, que en la mejor inter
vención de la noche consigue man
tener su puerta imbatida. Y cuan
do parecía que el destino del parti
do era la prórroga, llegó ese gol de 
Iglesias que deshacía la igualada y 
la justicia del partido. Pero en fút
bol ya se sabe que los errores se 
pagan, y al Toledo le falló la pun
tería en exceso.

Los juveniles del Toledo, 
campeones

Con anterioridad a este partido, ‘ 
los juveniles del Toledo y del Son
seca se habían enfrentado en la fi
nal de juveniles del torneo. Los 
chavales verdes se impusieron por 
dos goles a uno merced a los tantos 
de Juan Miguel y Javi, mientras 
que el tanto de los sonsecanos lo 
lograba Jorge.

Destacarn por el Toledo Juan 
Miguel, un lateral que sube con 
facilidad al ataque; Aguado, el 
hombre que organiza en el centro 
del campo; Carlos, un libero con 
muchas hechuras, y Javi, habilido
so y muy rápido. En el Sonseca 
sobresalió su centrocampista Jor
ge, que es quien canaliza todas las 
jugadas de su equipo, y Zico, un¡> 
zurdo que hace diabluras con su 
pierna izquierda, aparte de su 
frialdad en los momentos clave, 
que le asemejan a un profesional.

Luis NIETO

Escándalo en el Trofeo de Villacañas

Los jugadores del Atlético de Tomelloso se 
negaron a jugar el segundo tiempo
Gracias a una persona de Villacañas y a un cabo de la Guardia Civil pudo finalizar el 
encuentro

Un monumental escándalo, que pudo provocar 
graves incidentes de orden público, se organizó en 
el encuentro final del Trofeo de Villacañas, que 
disputaban el club local y el Atlético de Tomelloso. 
Tocio comenzó cuando los jugadores del equipo de 
Ciudad Real se negaron a salir en el segundo perío
do del encuentro, ya que, según parece, los directi
vos del club toledano no estaban dispuestos a pa
garles sus emolumentos. La causa que alegaban los 
directivos del Villacañas era que el Atlético de To
melloso se había presentado con un equipo cuajado ' 
de suplentes y eso no era lo estipulado.

En vista del rumbo oue tomaban los aconteci
mientos y que allí se podía se podía armar la mari
morena, ya que los cerca de dos mil espectadores se 
estaban impacientando, un cabo de la Guardia Civil 
hizo ver a ambas partes las consecuencias del asun
to. Ante ello, una persona de Villacañas se ofreció 
a pagar la suma de dinero que reclamaba el Tome
lloso, unas cuarenta mil pesetas, y gracias a ello el 
partido pudo finalizar sin mayores problemas.

En partido amistoso

Justa victoria del Fuensalida ante el Torrijos (2-0)
Campo municipal de deportes El Parque. Bastante 

público en las gradas.
C. D. FUENSALIDA: Cortijo (Jesús), Pepe (Alfre

do), Viberti, Juanio, Maya, Bartolo, Enrique (José), 
Del Pino, Miguel (Serrano y después Eduardo), Toñín 
y Pifa (Alberto).

C. D. TORRIJOS: Bercial, Ramiro, Higueras, Arse- 
nio, Bienvenido, Juan Luis, Vera I, Gorka, Vera II, 
Santi y José.

Buen partido el disputado an
teayer en el campo de El Parque, 
qué finalizó con la victoria por dos 
goles a cero del Fuensalida sobre el 
Torrijos. Durante el primer tiempo 
los fuensalidanos desarrollaron un 
fútbol alegre y vistoso, bajo la ba
tuta de Enrique y Del Pino, que 
canalizaron la ofensiva de su equi
po. Ante este juego de gran calidad 
los jugadores del Torrijos se defen
dieron en su área ycapearon el

temporal, aunque no por ello pu
dieron evitar esos dos goles, que 
pudieron haber sido más si el 
Fuensalida no malogra muchas de 
las ocasiones de las que dispuso.

En el segundo tiempo, y con am
bos equipos más cansados, la cali
dad del juego fue menor y el Torri
jos dominó algo más la situación, 
aunque no creó jugadas de gran 
peligro delante del marco del 
Fuensalida. De todas formas, los

El resultado final del encuentro fue favorable al 
Villacañas por tres goles a uno y el resto del encuen
tro se desarrolló con toda normalidad. En este tor
neo, además de los equipos citados habían partici
pado el Tembleque y el Almoradiel, que Habían sido 
derrotados por el Villacañas y el Atlético de Tome
lloso, respectivamente.

También hay que añadir que el árbitro del en
cuentro, Calero Barquero, y sus auxiliares habían 
recibido un comunicado en el que se les indicaba 
que la hora del comienzo del partido era las siete de 
la tarde. Sin embargo, el horario que se había anun
ciado al público era el de las seis. Los colegiados 
llegaron al escenario del partido a las seis quince, y 
después de vestirse apresuradamente dieron por 
comenzado el encuentro, por lo que se ganaron la 
monumental bronca del respetable.

Y es que, la verdad, a pesar de la voluntad que 
se pone normalmente, estos torneos veraniegos re
sultan poco serios.

ARBITRO: Valdemaseda Hazas. Siguió el juego 
muy de cerca y su labor fue muy buena.

GOLES: 1-0. Minuto 31. Pase medido de Enrique a 
Toñín, para que éste introduzca el balón junto al palo.

2-0. Minuto 40. Gran jugada de Del Pino, que hace 
la pared con Toñín, y desde unos treinta metros lanza 
un balón que se cuela por la escuadra de la meta del 
Torrijos.

torrijeños tuvieron alguna oportu
nidad gracias al buen partido de 
Gorka, pero no supieron culminar 
en los metros finales.

Se puede considerar, en definiti
va, como justo el resultado de dos 
a cero, aunque si las delanteras hu
bieran sido más hábiles ambos 
equipos podían haber conseguido 
algún gol más.

Mariano RODRIGUEZ

B doctor Diéguez, invitado de excepción

«Hacer otra vez un Madrid 
legendario no es una utopía»

Muy concurrido andaba el palco presidencial en la final del trofeo de 
ferias del club deportivo Toledo. Y dentro de los personajes que pulula
ban por los pasillos de las instalaciones del campo, el doctor Diéguez, uno 
de los «presidenciables» que aspira a ese dulce caramelo de la poltrona del 
Real Madrid. Andaba muy sonriente el doctor, y con la amabilidad que 
siempre demostró contestó a todas nuestras preguntas.

—¿A qué ha venido el doctor Diéguez a Toledo?
—A saludar a la afición de Toledo y a ver a mis amigos de la ciudad 

que, afortunadamente, son muchos.
—¿Cómo va la campada? .
—En realidad acaba de empezar la recogida de firmas, pero se cuenta 

con el grave hándicap de que en un 85 por 100 de las puertas a las que 
se llama la gente está de vacaciones. No obstante, el ritmo de la campaña 
marcha perfectamente y ya tenemos más de 500 firmas recogidas.

—«Por aquel Real Madrid», es el lema de la campaña que lleva a cabo 
el doctor Diéguez. ¿Puede volver a ser el equipo que fue?

—Pienso que sí, además ese lema es algo muy personal y en el que he 
puesto mucha ilusión.

—Pero juntar jugadores como Kopa, Di Stéfano, Puskas o Gento es algo 
utópico.

—Creo que salvando las diferencias entre ese fútbol y el de hoy, el 
Madrid debe recuperar esa brillantez que ha tenido siempre.

—Dice Mendoza que si pierde esta vez no se presentara más.
—Bueno, yo soy más joven que Mendoza y tengo mucha ilusión. Sin 

embargo, yo no me planteo la posibilidad de hacer otra campaña par^» 
dentro de cuatro años, porque juntó con mi equipo, llevo trabajando en 
ésta casi cuatro años y creo que tengo posibilidades.

—¿Es más fácil ganar unas elecciones desde el poder?
—Sí, pero se tiene el gran inconveniente de que si en esos cuatro años 

de mandato no se ha demostrado nada positivo, las posibilidades de 
vencer se reducen. _

—Dígame los puntos primordiales de su programa.
—Primero disciplina dentro del club, a todos los niveles, porque un 

club no se compone sólo de los jugadores, va que’ creo que ha faltado 
energía a la hora de tomar las decisiones. Y, en segundo, una defensa 
adecuada en lo referente a las rentas que hemos recibido, ya que al 
Madrid se le ha vapuleado por capricho.

—No quiso citar el nombre del Barcelona, pero sí soltó un significativo 
«el nombre de los vapuleadores está en la mente de todos». Habíame de 
Metgod, de Cunningham, de Bonet...

—A Metgod es pronto para juzgarle, pero me parece un poco rígido. 
Cunningham es la historia de un triste pasado con desafortunadas lesio
nes. Pero creo que no ha sentido verdaderamente al Madrid, y para jugar 
en este club hay que llevarlo muy dentro del corazón. Bonet es un 
muchacho muy joven, que promete y pienso que puede ser titular.

—Si Diéguez fuera presidente , ¿qué jugares traería?
—Yo nunca me metería en una labor que es propia de los técnicos de_> 

la entidad. - '
—¿Qué le parece Di Stéfano?
—Si Alfredo está en el Madrid me lo debe un poco a mí, que trabajé 

muchos años para que se le diera una oportunidad.
—¿Tiene miedo de que el Madrid sea un equipo del montón?
—Sí, y ello creo que queda especificado en mí programa.

Luis NIETO

punteros.de
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_ jfraffró fa Vuelta a Toledo

Averin llegó cómodamente a Toledo 
como líder absoluto

$e ha cumplido el pronóstico que adelantábamos a 
través de estas páginas desde que comenzó la Vuelta. 
No era necesario ser profeta ni mago diestro conocedor 
tte los arcanos. Bueno, al fin, concluyó esta decimosép
tima Vuelta Internacional a Toledo, con cansancio y un 
¿X aburridos de repetir siempre lo mismo, que los 
soviéticos no han tenido rivales mínimamente inquie

tantes. A pesar de ello, como contrapeso al aburrimien
to por la información forzosamente repetitiva, hemos 
podido ver con satisfacción que a medida que corrían 
las jornadas los corredores no soviéticos luchaban mu
cho y que el combate era general, que los directores de 
equipo se dieron cuenta de que había que unirse para 
dar la batalla a los rusos.

Con veinte minutos de retraso 
comenzó la etapa culminante de 
esta Vuelta, con la noticia confir
mada de la multa que los jueces 
habían impuesto a los cuatro corre
dores soviéticos que llegaron a la 
meta de Alcobendas el día ante
rior: mil pesetas a cada uno de san
ción por falta de combatividad en 
los últimos metros, privando al nu
meroso público concentrado en el 
pueblo madrileño de unos últimos 
metros de lucha. Los soviéticos es
taban un poquito perplejos, pre
guntaron a Bahamontes el por qué 
de la sanción y en la meta del pa
seo de la Reconquista no se volvió 
a repetir la actitud chulesca del día 
anterior.

La salida se neutraliza hasta lle
gar a la fábrica de Cervezas El 
Aguila, centro de la organización y 
de los informadores durante la jor
nada madrileña de la Vuelta. Se 
inicia, por fin, la carrera y saltan 
del pelotón tres corredores, dos es
pañoles, García, de Alcobendas, y 
Serrano, de Montesión-Roxa. Tras 
ellos, Rosaren espera la llegada a la 
primera de las siete metas volantes 
de la etapa, sin conseguir batir en 
Cobeña a los dos españoles y colo
cándose en tercera posición en la 

'meta volante.

Tres soviéticos en el podium: Averin, el campeón; Krivocheek y 
Kosaren. Marisa Naranjo ya había repartido los regalos

-------Clasificaciones
Individual de la etapa

Alexandre Averin (URSS), 4 ho
ras 37 minutos 18 segundos; I. 
Soukhanon (URSS), mismo tiem
po; S. Krivocheet (URSS), mismo 
tiempo; N. Kosaren (URSS), 
4-38-47; P. Pardo (Dormilón F.), 
4-39-01; P. Laudier (Café Estre
lla), J. Caldentey (Montesion Ro- 
xa), A. Marín (Alcobendas L.), C. 
'Flgneroa (Alcobendas L.) y J. 
Uruz Martin (Cajamadridí todos 
en el mismo tiempo que Pardo.

Montaña de la etapa

Alto de Morata de Tajona: Ro
taren (URSS), Pedro Pardo 
(üormilón-Fuenlabrada), Aja 
(Reynolds). Alto de Bargas: 
oS,7llan<>n (URSS), Rrivocheek 
(URSS), Averin (URSS).
Metas volantes

Cobeña: J. García (Alcoben- 
uas-Lorenzana). Loeches: Rrivo
cheek. Titulcia: Rrivocheek. To- 
nejón de Velasco: Rrivocheek. 
Ulescas: Rrivocheek. Recas: Rri
vocheek. El Ventorro: Soukha
non.

' *§®neral individual colectiva

1, Alexandre Averin (URSS), 14 
“ras 40 minutos 40 segundos; 2, 
«Galialetainon (URSS), 14-42-46; 
í’ ¿ “»W»non (URSS), 14-44-50;

N. Kosaren (URSS), 14-45-44; 5, 
Kasarenko (URSS), 14-45-51; 6,

Llegando a Torrejón de Ardoz, 
con el pelotón compacto, el corre
dor de Alcobendas-Lorenzana sal
ta, intentando una escapada que 
fructificaría durante algunos kiló
metros, llegando a sacar al paquete 
poco más de un minuto de diferen
cia. Pero al llegar a la meta volante 
de Loeches —establecida por la or
ganización a última hora— Ser- 
guey Krivocheek consigue tres 
puntos más para la general, segui
do de López, de Cajamadrid, y de 
Jean Luis Albert, de Chocolates 
Nieto, equipo francés. Llegamos al 
alto de Morata de Tajuña, de se
gunda categoría, con Rosaren al 
frente para que no haya dudas de 
quién es el rey de la montaña en 
esta Vuelta. Otra vez se había reor
ganizado el pelotón, con fracciones 
mínimas. Pero salta entonces la es
capada más importante de la jor
nada, en la que participan Rnvo- 
cheek, Soukhanon, Jean Luis Al
bert y Marín, que llegan a la meta 
volante de Titúlela, a 1,39 del 
grueso de la carrera. Marín hace un 
esfuerzo impresionante y tira de 
sus compañeros de escapada. Si en 
los últimos kilómetros la distancia 
del pelotón se había acortado, aho
ra, y gracias al esfuerzo de este 
corredor del Alcobendas, el grupo

S. Krivocheek (URSS), 14-47-01; 7, 
P. Laudier (Estrella-Mónaco), 
14-47-54; 8, J. Salva (Montesion- 
R.), 14-49-43; 9, E. Aja (Reynolds), 
14-54-08; 10, E. J. González (Rey
nolds), 14-54-40.

Maillot verde

1, Nicolay Kosaren, 31 puntos; 
2, Igor Soukhanon, 30; 3, Serguey 
Krivocheek, 28.

Montaña

1, Nicolay Kosaren, 49 puntos; 
2, Ivan Mistchenko, 33; 3, Enrique 
Aja, 22.

Metas volantes

1, Serguey Krivocheek, 31 pun
tos; 2, Igor Soukhanon, 21; 3, Nico
lay Kosaren, 12; 4, Juan Luis Al
bert, 5.

Metas secretas

1, Igor Soukhanon, 10 puntos.

Por equipos
1, Selección de la URSS, 43 ho

ras 4 minutos 58 segundos; 2, Café 
La Estrella (S. C. Mónaco), 
44-44-09; 3, G. D. Reynolds, 
44-47-50; 4, C. C. Juan Zurano, 
44-54-31; 5, G. D. Dormilón Fuen- 
labrada, 44-56-13; 6, Montesion- 
Roxa, 45-01-59; 7, Cajamadrid, 
45-08-19; 8, Velo Club Hyerous 
(Cervezas Aguila), 45-16-22. 

de cabeza recupera el minuto y 
medio de ventaja.

Ya hemos recorrido las dos ter
ceras partes de la etapa y el tiempo 
de los escapados sobre el pelotón 
es de 1,53, a su paso por Illescas.- 
Las metas volantes, como casi 
siempre, son jiara los dos corredo
res de la Union Soviética, mientras 
que cuando no hay meta a la vista 
los españoles van en cabeza.

Albert y Carlos Marín, 
dos héroes

Hay que hacer mención especial 
del corredor con dorsal 20, Marín. 
Su lucha fue contra los elementos, 
y el esfuerzo realizado en la esca
pada le jugaron una mala pasada a 
treinta kilómetros de la meta de 
Toledo, rezagándose y teniendo 
que optar por la retirada. El fran
cés Albert, de Illoyse-Chocolates 
Nieto, tampoco pudo resistir el 
empuje final de los rusos y terminó 
en línea de meta en última posi
ción, a casi seis minutos de su com
pañero de escapada. La decisión de 
los jurados al conceder al corredor 
galo el premio a la combatividad y 
a la furia no puede ser más justa.

Para indicar el grado de superio
ridad de los rusos hemos puesto 
varios ejemplos: vayamos con el úl
timo.

Soukhanon y Rrivocheek se en
cuentran con la meta en ciernes y, 
¡oh cielos!, el compañero Averin, 
líder y jefe de filas, no se encuentra 
entre ellos. El coche del jefe de 
equipo se retrasa unos minutos y 
espera al «maillot» amarillo, que ti
ra del pelotón. Se le da la oraen de 
que ataque, el corredor se va fácil
mente, mientras sus compatriotas 
reducen el ritmo de pedaleo. Ave
rin los alcanza y de ahí a Toledo ya 
van los tres soviéticos contentos. 
En la meta, al sprint, Averin se 
impone sobre sus camaradas.

En el paseo de la Reconquista se 
forma el podium de honor para 
que los toledanos pudieran ver lo 
que nosotros hemos contemplado 
siguiendo la vuelta todos los días: 
regalos, premios, trofeos, besos, la 
acaparación rusa resulta exaspe
rante. Sólo un corredor les hace 
competencia: el primer español 
clasificado, Jaime Salva, de Mon- 
tesión Roxa, que quedó en la gene
ral a nueve minutos de Averin. Por 
cierto que aprovechando el contex
to, les diré que el chiste de esta 
Vuelta Ciclista Internacional a To
ledo consistía en contar un rumor 
que corría de coche en coche: un

En la entrega de trofeos

corredor soviético se había nacio
nalizado español para quitarle el 
premio de Bicicletas Macario a 
Jaime Salva.

Opiniones escogidas
Hablamos con el español —ma

llorquín por más señas— que. con 
su «maillot» blanco y sus gafas em
pañadas por el sudor nos da su 
opinión sobre la etapa y sobre el 
conjunto de la vuelta.

—Para mí, hoy lo hemos hecho 
muy bien, ya que los rusos no han 
podido conseguir lo que hicieron 
en la primera etapa. Les hemos re
tenido y creo que estaban un poco 
cansados después de los cuatro 
días. Galialetainon y Mistchenko 
no han podido saltar del pelotón y 
es la primera etapa que no llegan a 
meta entre los siete primeros.

—Se ha hablado de que salís sin 
mentalidad de vencedores. ¿Tanto 
os impresionan los soviéticos?

—Ya digo que esa falta de men- 
talización na sucedido en las pri
meras etapas, pero en ésta última 
hemos hecho una labor importante 
entre todos los corredores y hemos 
bajado el nivel del equipo de la 
URSS.

—También se ha dicho que lo 
que ocurre es que sois muy malos.

—No lo creo. Lo que pasa es que 
corredores como Averin tienen 
treinta años y en el equipo ruso 
hay campeones del mundo. La di
ferencia es abismal.

Salva tiene veinte años y ya ha 
destacado en el campo del ciclismo 
aficionado. A comienzos de año lo
graba un sexto puesto en los Cam
peonatos de España de Fondo. Sin
embargo —y a pesar de haber sido 
el español más destacado— no está 
en su mejor momento.

—Ultimamente no puedo prepa
rarme bien porque estoy haciendo 
el servicio militar y además he pa
sado una enfermedad hace poco, 
cuando termine la «mili» estaré en 
una mucho mejor forma.

Precisamente, al día siguiente 
de su final déla Vuelta,'el corredor 
tenía que montar guardia en su 
cuartel. Así que hizo rápidamente 
sus maletas y no pudo asistir a la 
entrega de trofeos, que se efectuó 
en el restaurante San Antonio, a 
partir de las ocho de la tarde del 
domingo.

Los soviéticos no bebieron 
más que algún trago de cerveza

En un ambiente de alegría y cordialidad se celebró 
la entrega de trofeos de esta XVII Vuelta Internacio
nal a Toledo en el restaurante San Antonio, a las ocho 
de la tarde del domingo.

En la mesa presidencial, muchas autoridades y per-, 
sonalidades: Juan Ignacio de Mesa, alcalde de Toledo; 
la madrina de esta Vuelta, la presentadora de RTVE 
Marisa Naranjo, acompañada por las dos damas de 
honor de la Vuelta, Paloma y Victoria; Francisco de la 
Poza, concejal de Deportes de Consuegra y diputado 
provincial. También se encontraba otra presentadora 
de la pequeña pantalla, María Luisa Seco, aparte de 
los responsables de las marcas comerciales de la Vuel- 
tfl» - - - _ _ .

El acto se inició con la inestimable voz de Manuel 
Lorenzo, que dijo que «el ciclismo es el único deporte 
en el que se paga por hacer algo, no como otros,, que 
se paga hasta por no hacer nada». Hizo un cálido 
elogio a Federico Martín Bahamontes y a toda la 
organización de la Vuelta.

Se lamentó por el hecho de que «tengan que venir 
de fuera para enseñarnos a pedalear», aunque hizo 
votos para la revitalización ael ciclismo español. A 
continuación hizo lectura de los trofeos y de sus vence
dores, con lo que comenzó el festival soviético.

Marisa Naranjo y sus guapas acompañantes volvie

ron a repartir besos a los soviéticos, entre los que 
destacaron Rosaren —que se quedó con el sobrenom
bre de «el Macizo»— y Soukhanon, los más mimados 
de la fiesta soviética.

Digamos también que los soviéticos no bebieron 
más que algún trago de cerveza, quizá porque tenían 
que actuar ayer en la Vuelta a los Puertos, con un 
hombre en cabeza: el líder de la general, Averin.

Pocos corredores españoles asistieron al lunch, ya 
que se fueron temprano a sus ciudades de residencia 
habitual. Sí se encontraban los tres equipos franceses 
y un español, el toledano Moisés Jiménez, que recogió 
el trofeo al primer corredor de la general con licencia 
toledana, del equipo Cajamadrid.

Otros premios especiales eran Tos siguientes:
— Premio al pueblo más destacado en final de 

etapa, que recayó sobre Consuegra, y muy merecida
mente, pues fue una localidad que estuvo trabajando 
días enteros en hacer un buen recibimiento a los corre
dores.

— Premio al pueblo más destacado en meta volan
te. El agraciado pueblo de Bargas, meta volante de la 
última etapa, tiene una distinción más.

— Premio al corredor más elegante de la Vuelta: 
Aragán, dé Mónaco-Cafés la Estrella.

Nicolay Kosaren, llegando a la meta del paseo de la Reconquista. 
Antes pasaron sus compañeros Averin, Soukhanon v Krivocheek

De la misma opinión son la tota
lidad de los jefes de equipo: los 
rusos han llegado más cansados a 
la meta de Toledo, aunque esto no 
quita para-nada su categórica su
perioridad como equipo compacto. 
«Lo que pasa es que han tenido que 
luchar más, hoy r. j ha habido “pa
seo”.»

Julio Jiménez, el legendario co
rredor español, vencedor de la 
Montaña del Tour de Francia, sin 
embargo atribuía más a la falta de 
ganas de volver a avasallar en meta 
por parte soviética que al esfuerzo 
ae todos los corredores, esa relati
va «derrota» rusa, consistente en no 
llegar todos juntos a la meta.

—Han hecho lo que han queri
do. Cuando Averin na recibido la 
orden de atacar, se ha puesto en 
cabeza. Son superiores individual
mente y la labor del equipo es una 
maravilla.

Hablar y enteñderse con los ru
sos es un prodigio. Medio en inglés 
y medio en italano nos decía Rosa
ren que no habían tenido dificulta
des y que la diferencia entre el ci
clismo aficionado español y el ruso 
es como la que hay entre el huevo 
y la gallina. Lógicamente en la 
URSS no hay ciclismo profesional.

Un éxito de público

La Vuelta ha terminado y ha si
do un éxito. Lo decía Manuel Lo
renzo, el archifamoso abuelo Po
rretas, y los organizadores de la 
Vuelta a Toledo. El númeroso pú
blico asistente en las metas, la co
laboración de las marcas comercia
les y de las autoridades han hecho, 
organizativamente, una casi per
fecta carrera ciclista. A los infor
madores ser les ha dado todas las 
facilidades para realizar su trabajo 
y una constante atención en todos 
los aspectos.

En lo deportivo, informamos 
días atrás que las quejas de los di
rectores de equipo por la participa
ción de corredores de tan alta cate
goría. Lo que quiere el club Peña 
Bahamontes es elevar cada año el 
nivel de la carrera. Con los rusos 
ha conseguido un gran espectáculo 
ciclista, a pesar de que se queje por 
la participación de nombres ae se
gunda fila en los equipos, que pre
servan a sus mejores corredores 
para otras pruebas.
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No es cierto que haya ingresado en el CDS por el momento

El alcalde de Toledo no se había dado de baja 
en UCD ayer por la tarde

Joan Ignacio de Mesa, alcalde de Toledo y presidente de UCD 
local, no se había dado de baja ayer por la tarde en el partido 
centrista. Esto fae lo manifestado a YA de Toledo por Jesús García 
Cobacho, secretario provincial de UCD, quien estovo por la mañana 
con aquél desmintiendo personalmente las informaciones apareci
das en varios medios de información nacional, según las cuales el 
señor De Mesa había ingresado en el Centro Democrático y Social, 
partido fundado por el ex presidente del Gobierno Adolfo Suárez.

Como recordarán nuestros lec
tores, hace unos días YA de Tole
do daba en exclusiva unas decla
raciones de un hombre muy pró
ximo a Suárez en las que se afir
maba que había un 90 por 100 de 
posibilidades de ingreso del 
alcalde de Toledo en el nuevo 
partido político. En realidad, el 
rumor ya circulaba por Toledo 
antes de sacar a la luz la referida 
información. No obstante, dife
rentes personalidades de UCD 
Crovincial han entendido la pu- 

licación de ayer del pase del se
ñor De Mesa al CDS como una 
maniobra intoxicadora de este 
partido al enterarse por Ya de 
Toledo del rumor creciente en la 
ciudad. De todas formas esta ex
plicación parece algo pueril, pues 
Juan Ignacio de Mesa y Agustín 
Rodríguez Sahagún, brazo dere
cho de Suárez en su nuevo parti
do. han mantenido conversacio

Aunque con irnos criterios en principio flexibles

La caza del vehículo mal aparcado comenzará 
a mediados de septiembre
La «broma» costará al conductor infractor un mínimo de 5.000 pesetas. El encargado de la concesión 
de la grúa municipal, un ex trabajador de Cimasa

La grúa municipal comenzará a funcionar en Toledo a mediados de 
septiembre y sólo se llevará aquellos vehículos que obstaculicen el 
trafico rodado en la ciudad o la circulación peatonal, según manifesta
ba ayer lunes a YA de Toledo el concejal delegado de Tráfico, Juan 
José Pina. El contrato por el que Javier Herreros da Casa poseerá la 
concesión de la grúa hasta el 31 de diciembre está siendo elaborado por 
los servicios técnicos del Ayuntamiento.

Como informábamos en días pa
sados (ver YA de Toledo del 13 de 
agosto), la comisión municipal per
manente había aceptado la solici
tud hecha por un vecion de Toledo 
para quedarse con la explotación 
de la grúa municipal. Por mutuo 
acuerdo, según nos comentaba ayer 
Juan José Pina, entre el Ayunta
miento y Javier Herreros da Casa, 
la concesión finalizará el 31 de di
ciembre, tiempo tras el cual, si in
teresa a ambas partes, se firmaría 
un nuevo contrato de mayor dura
ción y seguramente se constituiría 
una sociedad de mayor peso, enca
bezada por el señor Herreros da 
Casa. Según nuestras informacio
nes, el hombre que a partir de aho
ra se encargará de requisar vehícu
los mal estacionados trabajaba 
basta hace poco en Cimasa, empre
sa que, como hemos informado, ce
rró hace unas semanas por proble
mas económicos.

Con el señor Herreros da Casa 
Ya de Toledo no ha podido hablar 
al no contestar en su domicilio. El 
concejal delegado de Tráfico ex
presaba a nuestro diario que él 
tampoco lo conocía personalmente, 
pues las negociaciones las había 
realizado a través de un asesor o 
intermediario acreditado. De todas 
formas, el señor Pina tenía la im- 
{iresión de que el concesionario de 
a grúa utilizaría dos personas en 

cada vehículo más otra que estaría 
en la sexta planta del aparcamien
to del Miradero, donde serán deja
dos los vehículos recogidos. El con
cesionario es muy probable que ha
ya adquirido dos vehículos, aunque 
sólo utilizará uno durante las vein
ticuatro horas y el otro lo 
mantedrá en reserva para casó de 
avería. Esto quiere decir que du
rante las veinticuatro horas de ser
vicio tendrían que trabajar un mí
nimo de seis hombres durante los 
tres turnos correspondientes más 
el personal del depósito.

nes durante las semanas prece
dentes al ser amigos íntimos y en 
las que lógicamente se habrá 
hablado de política.

Lo cierto y verdad es que ayer 
martes, por la tarde, Juan Igna
cio de Mesa no se había dado de 
baia en UCD de Toledo. En una 
conversación mantenida por la 
mañana con García Cobacho ase
guró a éste que en el caso de que 
decidiera pasarse al CDS, antes 
se lo comunicaría a los concejales 
centristas en el Ayuntamiento, al 
comité local que preside y al pro
pio comité ejecutivo provincial, 
del que es miembro. Durante to
do el día de ayer intentamos in
fructuosamente hablar con el in
teresado para que nos diera su 
versión de las informaciones apa
recidas. Su secretaria en el des
pacho del Ayuntamiento nos dijo 
que había salido de viaje a Ma
drid, lo cual no sabemos si era

Por tanto, los costes del servicio 
de la grúa municipal son importan
tes tanto por la maquinaria a ad
quirir como por el personal necesa
rio. Preguntado el concejal delega
do de Tráfico si esto no condicio
naría la actuación de la grúa ante 
la necesidad de amortizar los gas
tos siendo muy diligentes en la re
cogida de vehículos, el señor Pina 
nos lo negó rotundamente. No obs
tante, reconoció que para que no 
pierda dinero el señor Herreros da 
Casa será preciso la actuación so
bre un mínimo de vehículos, aun
que desconocía los datos de esta 
media precisa. «Ojalá se vea que la 
grúa municipal no es rentable ni 
para el dueño del negocio ni para el 
Ayuntamiento y tengamos que

Es la primera mujer policía de Toledo

Teresa Morales ya viste su uniforme
Teresa Morales, la joven de 

veinte años que aprobó sus exáme
nes de ingreso en la Policía Muni
cipal de Toledo, ya está en la calle. 
A la nueva policía se la puede ver 
en cualquier punto de nuestra ciu
dad, como si de uno de sus compa
ñeros masculinos se tratase. En 
nuestra foto se le puede apreciar 
cómo observa atentamente el tráfi
co del paseo de la Vega, mientras 
otro compañero dirige el tráfico del 
lugar. En este Toledo, en el que 
cada vez se imponen más multas 
de tráfico, esperemos que esta 
agente de la Policía, cuando las im
ponga,,no pierda su amabilidad y 
simpatía, que ya nos demostró en 
su momento cuando le hicimos una 
entrevista con motivo de haber 
aprobado sus oposiciones al cuer
po, en las que sacó el número dos. 

cierto, pues poco después de las 
doce de la mañana se encontraba 
ya en la Diputación Provincial 
para hablar con García Cobacho, 
como antes recogíamos. No obs
tante, el lunes por la tarde nos 
desmintió los rumores que circu
laban por Toledo, según los cua
les había presentado su dimisión 
como alcalde de la ciudad.

Difícil situación en el 
Ayuntamiento

Este sería un paso que proba
blemente deberá dar en caso de 
decidirse por el ingreso en el 
CDS. Esta actitud tiene más 
trascendencia aún de lo que en 
principio parece, debido a que si 
optara por dicha postura abando
naría probablemente el cargo de 
concejal también, para dedicarse 
de lleno a la formación del CDS 
en Toledo. Es de suponer que 
arrastraría tras de sí a otros con
cejales centristas como, por ejem
plo, Juan José Pina, Angel Rosa, 
incluso pudiera ser al propio José 
Manuel Martín Chaves, diputado 
provincial y presidente de la Caja 
de Ahorros Provincial de Toledo.

quitarla; pero lo cierto es que hoy 
en día la grúa es precisa para reti
rar los vehículos mal aparcados», 
argüía el señor Pina. Aunque se 
ignora la media de vehículos que 
pueden ser retirados por día en To
ledo, sí se conoce las tarifas a apli
car. Por el servicio diurno, 3.250 
pesetas por vehículo retirado, y por 
el servicio nocturno, entre las vein
tidós y las siete horas, 3.750 pese
tas. A este dinero, que tendrá que 
abonar el dueño del vehículo reco
gido, hay que añadir la multa por 
la infracción cometida, que será, 
como mínimo, de 1.000 pesetas, 
más las horas que haya estado es
tacionado el vehículo en la sexta 
planta del Miradero. Total, que la 
«broma» saldrá al conductor san
cionado, como mínimo, por unas 
cinco mil pesetas. A este dinero 
hay que añadir lógicamente el cos
to en tiempo, pues el propietario 
del automóvil deberá pasarse por 
el Ayuntamiento para comprobar 
si su vehículo ha sido retirado por 
la grúa y pagar la multa correspon- 

Teresa Morales ya luce su uniforme por las calles toledanas

Estas vacantes no podrían ser su
plidas debido a que, según la ley, 
desde abril no pueden cubrirse 
los puestos de concejales vacíos 
al encontrarse a menos de un año 
de la celebración de las próximas 
elecciones municipales. Por tan
to, de ocurrir así, el pupo muni
cipal de UCD dejaría de ser el 
grupo mayoritario. No podría 
contar con el apoyo del concejal 
por Alianza Popular Jesús García 
Tizón, porque este seguro que di
mitirá en las próximas semanas' 
para presentarse a las elecciones 
al Congreso de Diputados. Ante 
esto, el gobierno municipal que
daría seriamente afectado y sería 
preciso introducir un pacto entre 
todos los partidos para ir tirando 
hasta las municipales de abril.

Quizá este panorama futuro 
puede influir en la determinación 
del señor De Mesa, que continúa 
sin pronunciarse sobre si se que
da o se va. Desde luego, que si al 
final decide quedarse será con 
condiciones ante unos próximos 
meses cuajados de elecciones: ge
nerales, regionales, municipales- 
provinciales...

M. A. MELLADO

diente, con cuyo justificante podrá 
ir al «almacén» de coches infracto
res para recogerlo. Como decía ha
ce unos días el alcalde, tendrá más 
cuenta perder cinco minutos hasta 
encontrar un buen sitio donde de
jar correctamente el coche que es
tacionarlo en cualquier parte. 
Tanto el alcalde como el concejal 
delegado de Tráfico han insistido 
en que no van a ser retirados todos 
los vehículos mal aparcados, «por
que entonces la grúa no pararía de 
trabajar y apenas se podría esta
cionar en el centro histórico», reco
nocía el alcalde. Serán llevados los 
vehículos que obstaculicen total o 
parcialmente el tráfico, que impi
dan la circulación peatonal por las 
aceras o que estén situados en va
dos permanentes.

Un problema que sinceramente 
creemos se le planteará a los ejecu
tores de la retirada es discernir 
cuándo un vehículo debe o no ser 
retirado ante el planteamiento fle
xible que piensa aplicar el Ayunta
miento.

Según el concejal de 
Seguridad Ciudadana

El Ayuntamiento 

ha extremado 

la vigilancia 

en las atracciones 

del ferial

El Ayuntamiento de Toledo ha 
sido este año más duro con los fe. 
riantes llegados a nuestra ciudad 
en cuanto a la exigencia de medi
das de seguridad en los aparate* 
mecánicos de diversión. Según ha 
manifestado a YA de Toledo d 
concejal delegado de Seguridad 
Ciudadana, para la feria este año 
se ha exigido a los feriantes con 
atracciones, como la noria, el vai
vén, los coches eléctricos, la ola, 
etcétera, la presentación de un cer
tificado de buen estado. Este certi
ficado —y aquí la novedad— tenía 
que haber sido expedido por un 
técnico de Toledo, que diera fe de 
la situación óptima de la maquina
ria.

En las ferias pasadas era sufi
ciente con la presentación del do
cumento de patente de la Delega
ción de Hacienda y un certificado 
de cualquier dirección provincial 
de Industria. En muchas ocasiones 
este último documento databa de 
varios años, por lo que no se podía 
saber con certeza si la maquinaria 
ofrecía peligro o no de accidente.

El delegado de Seguridad Ciu
dadana añadía que en años precj» 
dentes se habían detectado anomal 
lías, y este año se han esforzado, 
pese a las reticencias de los ferian
tes, por comprobar que las atrac
ciones montadas en el ferial del 
paseo de la Vega no ofrecen el me- 

. ñor peligro.
Las medidas se han extremado, 

según la misma fuente, en el aspec
to sanitario, obligando, por ejem
plo, a todos los bares y feriantes 
que venden productos, de alimen
tación a cumplir con la reglamen
tación vigente. Así, por ejemplo, se 
ha vigilado intensamente la exis
tencia de cámaras frigoríficas para 
los vendedores de embutidos, ja
mones, etcétera, y los registros de 
entrega de la Renfe en productos 
como las gambas, para saber el 
tiempo en que habían llegado a su 
destinatario feriante y evitar así la 
aplicación de productos conservan
tes en grandes cantidades, nocivos 
para la salud.

De todas formas, es preciso aña
dir que en el Ayuntamiento de To
ledo no pudieron decirnos ayer el 
número de feriantes que habían 
presentado el nuevo certificado de 
seguridad de sus atracciones, aun
que no hay duda de que todas es- 
tan en funcionamiento, y, por tan
to, es preciso pensar que se en
cuentran en buen estado.
La Cruz Roja también está en la 
feria

La afluencia que durante estol 
días de feria presenta el paseo de la 
Vega es bastante numerosa. En e£ 
tas aglomeraciones cualquier t¡P° 
de accidentes tiene más posibilida
des de surgir que en circunstancia 
normales. Para cuidar de la salud 
o mejor dicho para poner los pn- 
meros auxilios en caso de que sur
giera cualquier accidente, la CriB 
Roja también ha montado su «ch1- 
ringuito».

El puesto de primeros auxilios 
está al mando de un oficial, dos 
soldados del servicio militar eB 
Cruz Roja y una unidad de volun
tarios, igualmente también hay 
otra unidad femenina de socorris
tas. Según nos han manifestado, 
durante los días de feria los acci
dentes más corrientes que allí s* 
atienden son los producidos P01 
caídas, torceduras, cortes, araña
zos, etc. Es decir, los casos que pr*' 
sentan una menor importancia- 
igualmente, en el lugar donde esra 
instalado el puesto de primeros au
xilios se encuentra una ambulancia 
de la Cruz Roja dispuesta a trasla
dar a cualquier accidentado, de 
mayor gravedad, a la residencia sa
nitaria Virgen de la Salud.
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^ten pensando que no es útil

Los taxistas,de uñas con el Ayuntamiento 
por el servicio nocturno de taxis
En los cincuenta y un días que lleva funcionando no se ha recibido ni una sola llamada de urgencia

Hace exactamente cincuenta y un días el Ayuntamiento de Toledo 
instaló en nuestra ciudad el servicio nocturno de taxis, y desde ese 
día todavía no se ba registrado ni una sola llamada de urgencia. Por 
ello se hacía necesario consultar a los taxistas sobre la utilidad o 
rentabilidad que supone esta guardia impenitente que cada noche 
debe realizar uno de ellos por espacio de siete u ocho horas.

La respuesta era clara y con
tundente: «Es un servicio que no 
hace falta para nada —nos de
cían todos los interesados—. 
Pensamos que las veces que se 
nos ha reclamado ha sido para 
recoger a gente que salía del bin- 
go o simplemente volvía de una 
reunión con amigos.» Por ello, los 
taxistas están haciendo unos par
tes diarios sobre las llamadas aue 
reciben, para, una vez que toaos 
hayan realizado este servicio noc
turno, hacer constar en el Ayun
tamiento la nula necesidad de la 
guardia.

Los taxistas toledanos nos ex
ponen miles de argumentos con
tra este servicio que ellos consi
deran de escasa utilidad. «Mire 
—nos decía uno de ellos—, en un 
caso de urgencia todos estaría
mos dispuestos a acudir al lugar 
fuese cual fuese la hora en que 
nos llamaran a nuestros domici
lios, pero todos hemos comproba
do que las escasas carreras que se 
hacen son para gente de vida de
sordenada.» En lo que se refiere a 
la rentabilidad, su opinión tam
bién es unánime: «Muchos de los 
que ya han realizado la guardia 
no han tenido ni una sola llama
da o si las hay no se suele ganar 
más de 300 pesetas por noche. 
Tenga en cuenta aue al día si
guiente hay que trabajar y no es
tamos en condiciones de hacerlo, 
expuestos incluso, si es un viaje 
largo, a tener un accidente.» Este. 

era otro de los puntos en que ha
cían más hincapié los conducto
res, y algunos señalaban que da 
guardia nocturna debía hacerla 
quien la ha puesto». Tampoco es
taban contentos, ni mucho me
nos, con las instalaciones del 
cuartelillo de la Policía Munici
pal, donde tienen que pasar las 
noches. «Es un cuarto de ratas 
—nos comentaban—, así que no
sotros pasamos toda la noche 
dentro del coche. Lo que no sé 
qué ocurrirá es cuando llegue el 
invierno y no podamos quedar
nos dentro de los automóviles.»

Una subvención del
Ayuntamiento

Algunos de los taxistas apun
taba, como solución una subven
ción del Ayuntamiento, el cual 
pagará a cada conductor de los 
que hacen la guardia una canti
dad, independientemente de las 
carreras que hicieran durante la 
noche.' Además, todos y cada uno 
de ellos, nos decían que si se hu
biera negado a realizar las guar
dias, el Ayuntamiento amenaza
ba con conceder nuevas licencias, 
con lo que «si de por sí la cosa 
está mal y sacamos un sueldo pa
ra vivir a base de estar dieciséis 
horas trabajando, esta medida 
hubiera sido caótica».

Se quejaban también de que 
algunas personas que pasaban la 
noche fuera de sus domicilios 11a-

Parada de taxis situada en la residencia

maban desde un teléfono cercano 
a la residencia sanitaria para si
mular que la llamada era de ur
gencia, cosa que más tarde se de
mostraba como incierta. Hace 
tiempo se montó un servicio de 
ambulancias para atender esas 
llamadas de urgencia, pero, 
apuntaban los taxistas, desapare
ció debido a los escasos servicios 
que se realizaban. «Fíjese —seña
laba uno de los taxistas con cara 
de asombro—, yo creo que entre 
los 50 taxistas que hemos tenido 
que hacer la guardia no hemos 
sacado más de 10.000 pesetas.» E 
incluso alguno se atrevía a indi
car: «Es una medida lógica cuan
do las elecciones están cercanas y 

se quiere quedar bien con la ciu
dad, pero quien se beneficia no es 
la persona normal, que en un ca
so de urgencia utiliza su propio 
coche o avisa a algún vecino, sino 
aquella gente que lleva una vida 
desordenada por la noche.»

Después de pulsar esta opi
nión, absolutamente generaliza
da, pudimos comprobar que la 
medida que se ha tomado en lo 
que al servicio se refiere no ha 
sentado nada bien entre los ta
xistas. Es posible que después de 
presentar esos partes la situación 
pueda variar, porque lo que hay 
que buscar son cosas auténtica
mente útiles para los ciudadanos 
de Toledo.
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Vida social toledana

María José de la Flor Silva ha 
tenido hace unos días una pre
ciosa niña. El alumbramiento se 
produjo el pasado 6 de agosto en 
la residencia sanitaria Virgen de 
la Salud, de Toledo. María José, 
que trabajó durante varios meses 
en YA de Toledo como secreta
ria, está casada con Luís Iglesias 
Vázquez, empleado de la Caja de 
Ahorro de Toledo, en cuya ofici
na principal es el responsable de 
préstamos.

La recién nacida se llamará 
Carmen María. Con este nuevo 
hijo el matrimonio ha conseguido 
la «ansiada» pareja. El primero 
de los hijos también nació en To
ledo y lleva por nombre Juan 
Carlos.
■ FRANCISCO POBLETE, con
cejal de festejos del Ayuntamien
to de Toledo, nos ha remitido 
una nota en relación con nuestra 
información publicada el pasado 
día 15 de este mismo mes. En su 
escrito dice: «Este concejal no va 
a montar una feria distinta o pa
ralela con su peculio, como se 
quiere hacer ver; no tiene voca
ción de mecenas y sus medios 
económicos, como los de cual
quier ciudadano medio, no están 
a la altura de este gasto. Se ha 
pretendido simplemente ampliar 
la programación de festejos, fi
nanciados con fondos municipa
les, autorizados en la forma habi
tual, todo en pro de una mejor y 
más atractiva feria para todos los 
ciudadanos.»

" de Toledo
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Seis mil viviendas insalubres 
en la ciudad amurallada

Existe una tienda por cada setenta personas
O los peatones o los vehículos. Habrá que elegir forzosamente. 

«Dentro de unos años —se afirma en el «Estudio de ordenación de 
tráfico y aparcamiento en Toledo», realizado por técnicos de Obras 
Públicas bajo la dirección del ingeniero don José Luis Martínez Pom- 
bo— las calles se verán ocupadas en su totalidad por los vehículos y 
como todas estas calles carecen de aceras y son muy estrechas, los 
peatones no podrán prácticamente salir a la calle.»

Nq se trata de suposiciones, de 
previsiones hechas «a ojo de buen 
cubero», sino de algo que irreme
diablemente sucederá si antes no 
se toman las medidas adecuadas 
Para evitarlo. Los especialistas han 
estudiado a fondo el asunto. Tole
do constituye un caso singular por 
8U carácter monumental, porque 
wtá bordeado por el río, porque no 
dispone más que de dos puentes 
"hhjables para el tránsito rodado. 

¿Soluciones? En el estudio alu- 
aiao se indica que hay que sacar 
Iue^a de Toledo el mayor número 
Posible de vehículos y lograr que 

'«JS8 flue van de paso no crucen la 
nidad. Las medidas concretas que 

• se proponen son: prohibir la circu
lación rodada desde las nueve de la 
tnTar¡a a las ocho de la tarde por 
,° el casco antiguo; implantar la 

«ona azul» en todos los aparca- 
“uentos y establecer estaciona- 
vXn^ís con caPacidad para 3.000 
1 os’ hoy sól° pueden aparcar 

• W coches. En resumidas cuen- 
• o se impide el acceso de vehí- 
í8 a las estrechas calles del re- 

0 ™.amurallado o los toledanos 
dentro de él tendrán que 

Peatón y el automóvil no 
^eden coexistir en el viejo Toledo 
tUnjUn® razón bien simple y con- 
los dos : por<*ue no hay sitio para

El polígono industrial

'snv,j?turo í*e Toledo está ligado a 
dX,gono ,ndustrial. Casi podría 
Hav n que nació por carambola, 
la r.e,m°ntarse al acuerdo de 

Interministerial de julio <<nginl10n Ücbana, del 23 de 
Pte la? 1?59, para ev¡tar el «siem- 

atente y amenazador creci

miento desordenado» de Madrid 
cuando se quiera escribir el primer 
capítulo de la historia del olígono 
Toledo. Fue entonces cuando la 
Dirección General de Urbanismo 
adquirió las 70 hectáreas de terre
no que el propio ministro de la Vi
vienda solemnizó con su presencia 
en el acto de formalizar la compra
venta. Entonces y ahora se quiso 
frenar la corriente inmigratoria 
que acude a Madrid incesantemen
te desde el sur con una barrera 
llamada «frente del Tajo», cuyo 
puntal más sólido es Toledo. Por 
eso se llamó inicialmente «polígono 
de descongestión industrial de Ma
drid en Toledo».

Seis mil viviendas insalubres

La mayor parte de las viviendas 
situadas dentro del casco amura
llado —quizás unas seis mil— pue
den calificarse de insalubres. Años 
atrás —y las circunstancias dentro 
de las murallas no han variado mu
cho de entonces acá— el entonces 
fiscal de la Vivienda en Toledo, 
doctor don Rafael Carrasco, estu
dió las condiciones sanitarias de 
las viviendas toledanas. «Según da
tos que obran en nuestro poder 
—decía— calificamos de insalu
bres para morada humana un 75 
por 100 de las de Toledo. Se debe 
esta insalubridad a varias causas 
entre las cuales podemos señalar la 
estrechez de la mayor parte de las 
calles debida a que como el río que 
la circunda impedía el ensanche de 
la ciudad-fortaleza resolvieron los 
antiguos el problema del aumento 
de población haciendo las calles es
trechas, aparte de aue en algunos 
pueblos que la habitaron, como

ocurrió con los árabes, era peculiar 
esta forma de trazado. Además, el 
temor al aire libre que imperaba en 
aquellas generaciones les impulsa
ba a construir esas pintorescas vi
viendas tan frecuentes en Toledo, 
en las cuales el patio está rodeado 
de una galería que no se habita; en 
cambio, las alcobastienen segundas 
o terceras luces. Detalle muy fre
cuente en las casas de Toledo es 
que el retrete tenga acceso por la 
cocina. La humedad frecuente de 
los pisos bajos es otra de las causas 
frecuentes de insalubridad.» Todo 
esto explica el creciente éxodo de 
los toledanos hacia las viviendas 
edificadas fuera del cinturón amu
rallado.

Atomización del comercio

Otro fenómeno importante hay 
aue señalar en el panorama actual 
e la ciudad y es la atomización del 

comercio: muchos comerciantes, 
muchos establecimientos, pero de 
escasa importancia por lo general. 
Hay en Toledo una tienda por cada 
setenta personas. Que la red co
mercial local sea menos potente 
que la media nacional se explica 
por varias concausas: la proximi
dad a Madrid, un nivel económico 
bajo y escasa atracción sobre las 
áreas comerciales inmediatas. Los 
precios son altos a causa de la 
afluencia turística; esto y la proxi
midad a Madrid explica los fre
cuentes desplazamientos de los to
ledanos a la capital de España para 
comprar cualquier cosa. Los Co
merciantes toledanos han apunta
do que la agilización del crédito 
para la pequeña y mediana empre
sa necesitadas de renovar sus esta
blecimientos es totalmente impres
cindible. Pero su principal preocu
pación es evitar la proliferación de 
pequeños establecimientos cuyos 
dueños apenas pueden vivir con las 
ganancias que obtienen y que en
carecen los precios además.

Luis MORENO NIETO

CAJA DE AHORROS 
Y MONTE DE PIEDAD 

DE MADRID
HOn OE PRENSA PIRA TOLEDO
Quinientos treinta y cinco millones 
de pesetas, en préstamos para los 
agricultores afectados por la se
quía, a la Caja de Ahorros de

Madrid en Toledo

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad 
de Madrid se ha adherido al Banco de 
Crédito Agrícola para participar en présta
mos en favor de los agricultores, hasta el 
total de los daños causados por la sequía, 
en la provincia de Toledo, que ascienden a 
535 millones de pesetas.

La participación de la Caja de Ahorros de 
Madrid es consecuente con el acuerdo del 
Consejo de Ministros del 30 de julio de 
destinar 20.000 millones de pesetas en 
préstamos, sin intereses, a través de las 
entidades de crédito para los agricultores 
afectados por la sequía.
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Tres jóvenes, 
detenidos en Cazalegas 
por la Guardia Civil

Tres jóvenes, procedentes de 
Madrid, fueron detenidos en la 
madrugada del lunes en Cazalegas 
como presuntos autores del intento 
de sustracción del automóvil Seat 
600, matrícula de Toledo 34918, 
que se encontraba estacionado en 
la vía pública. La detención de es
tos tres jóvenes, cuyas identidades 
son las ae Julio José García Láza
ro, Miguel Angel Villa Torralba y 
Fernando Redondo Rauteio, fue 
llevada a cabo por los miembros de 
la Benemérita que prestaban servi
cio de vigilancia en aquella locali
dad, que se encuentra en fiestas 
celebrando la onomástica de su Pa
trón.

Los hechos ocurrieron sobre las 
cuatro de la madrugada del lunes, 
cuando el propietario del vehículo 
señalado, Fernando Bacher Buen- 
día, volvía a su domicilio y se en
contró con la desagradable sorpre
sa de ver cómo los tres individuos 
mencionados trataban de apode
rarse del vehículo. Dada la voz de 
alarma, la rápida intervención de 
los miembros de la Benemérita evi
tó que los tres presuntos ladrones 
lograsen la huida y tras una breve 
persecución consiguieron su deten
ción, para, acto seguido, trasladar
les al depósito de detenidos de Ta
lavera, siendo puestos a disposi
ción de la autoridad judicial y que
dando los tres retenidos en las 
dependencias policiales talavera- 
nas.

Se da la circunstancia de que, 
según han informado distintas 
fuentes a este diaro, éste ha sido el 
único suceso reseñable que ha roto 
la normalidad en Cazalegas, dentro 
de unas fiestas que se han desarro
llado en un ambiente de cordiali
dad habitual en esta localidad y 
con la camadería característica en
tre los vecinos de esta población 
próxima a Talavera, a la que en 
época veraniega llegan tantos y 
tantos visitantes de otras provin
cias.

Forma parte de la comisión 
organizadora

Javier Corrochano, 
por Toledo, prepara 
la organización 
del congreso del PAD

Francisco Javier Corrochano se
rá el representante de la provincia 
de Toledo en la comisión del Parti
do de Acción Democrática encar
gada de la organización del próxi
mo congreso regional de este parti
do, que se celebrará en Albacete 
durante los próximos días 30 y 31 
de octubre. A este efecto, 30repre- 
sentantes del PAD Castilla-La 
Mancha se reunieron el pasado sá
bado en Cuenca para ultimar los 
detalles relativos a la organización 
de este congreso regional. Con an
terioridad a la reunión tuvo lugar 
en la capital conquense la presen
tación del libro editado por PAD 
sobre las conclusiones de su con
greso constituyente, y en el que fi
guran todas las ponencias que en él 

, se estudiaron.
Enrique Linde Panlagua, secre

tario de organización del PAD, y 
José Herrero Arcas, senador por 
Albacete, fueron quienes presenta
ron el acto, reiterando en sus inter
venciones el carácter progresista y 
socialdemócrata del PAD. Las con
versaciones mantenidas por el 
PAD con partidos políticos afines 
de cara a posibles coaliciones para 
las próximas elecciones generales 
ocuparon papel protagonista de lo 
tratado en la reunión, especial
mente por lo que se refiere al Par
tido Socialista Obrero Español, 
que se dijo quedarían ultimadas en 
septiembre próximo.

Tras elegirse la comisión encar
gada de la preparación del próximo 
congreso regional, en la que como 
ya hemos'señalado Francisco Co
rrochano será el representante de 
Toledo, Juan Luis Puch, el de Al
bacete; José Luis de la Vega, el de 
Cuenca, y Baldomero Fernández, 
el de Ciudad Real, se pasó el estu
dio de los proyectos ae ponencias 
que se presentarán al congreso re
gional, y que versarán sobre educa
ción, sanidad y Seguridad Social, 
agricultura, problemática social y 
problemática regional.

Unos trescientos aspirantes 
para las plazas 
de Policía Municipal 
femenina y masculina

Hoy finaliza el plazo para la admisión de solicitudes para optar 
a las oposiciones convocadas por el Ayuntamiento en orden a cubrir 
seis plazas dentro del Cuerpo de la Policía Municipal masculina. En 
cuanto al plazo de solicitudes para la Policía Municipal femenina 
terminó el pasado día 13, habiéndose presentado, según fuentes 
municipales, un gran número de instancias en ambos casos.

Tanto en un caso como en el 
otro, las bases fueron publicadas 
por el «Boletín Oficial de la Pro
vincia» y desde ese momento un 
gran número de personas acudió 
diariamente al Ayuntamiento en 
busca de información para poder 
optar a las oposiciones. Aunque 
aún no se ha determinado el nú
mero exacto de inscritos, pode
mos confirmar que para las opo
siciones masculinas se han pre
sentado alrededor de ciento vein
ticinco solicitudes, y para las 
femeninas algunas menos, aun
que también sobrepasan el cien
to. En este momento las solicitu
des tienen que ser aprobadas y 
publicadas igualmente en el 
«BOP», dándose paso a los plazos 
legales establecidos, lo que per
mite suponer que las oposiciones

La subasta 
de los terrenos 
feriales.se realizará en 
el Mercado Nacional 
de Ganados

En Talavera ya empieza a respi
rarse el tufillo de las ferias, que 
este año van a ser sonadas por su 
coincidencia con la FIAGA y los 
cambios que el Ayuntamiento ha 
introducido en cuanto al nuevo 
emplazamiento del recinto ferial. 
El próximo 6 de septiembre tendrá 
lugar la tradicional subasta del te
rreno ferial, cuyo acto también 
cambia de emplazamiento este 
año. Se desarrollará el mencionado 
día, desde las nueve de la mañana, 
en el Mercado Nacional de Gana
dos, ya que la Casa de la Cultura, 
donde se ha celebrado siempre, se
guirá sometida en ese tiempo a las 
obras de acceso al local.

Los terrenos que se subastarán 
son los de la Ronda del Canillo y 
ello hace suponer que los proble
mas que se originan siempre du
rante la subasta, este año se verán 
acentuados debido a que los fe
riantes aún no conocen la forma en 
que se distribuirán las parcelas. 
Las ferias de septiembre se presen
tan este año moviditas y se espera 
que los cambios anunciados, uni
dos al desarrollo de la Feria de la 
Maquinaria, sean favorables

Nos han contado...
... Que el lugar ubicado en el 

Cerro Negro para el enterramien
to de animales muertos no parece 
contar con las condiciones míni
mas para tal fin y que además las 
personas que hacen uso del mis
mo actúan en general irresponsa
blemente, sin tener en cuenta los 
graves peligros sanitarios que 
Íiuede acarrear la putrefacción de 
os animales si no son enterrados. 

El lugar es utilizado sobre todo 
por el matadero municipal para 
tirar allí los restos inservibles de 
los animales. Una excavadora 
municipal se encarga del enterra
miento. El problema se origina 
cuando los pescaderos u otras 
personas tiran los animales sin 
dar cuenta de ello y sin enterrar
los. Hasta que se enteran en el 
Ayuntamiento y se da aviso a la 
pala excavadora pasan algunos 
días y los restos se pudren al sol. 
Actualmente entre los responsa
bles de Sanidad y Medio Am
biente del Ayuntamiento se estu
dia la posibilidad de dar una sali
da a esta cuestión y se han pedi
do proyectos, junto a los que ya 
se realizan sobre el nuevo verte
dero, para construir un cremato
rio que acabe con las deficiencias 
del actual lugar de enterramien
to.

... Que no hace muchos días, en 
una asamblea mantenida por los 
miembros del PCE de Talavera, 

propiamente dichas no tendrán 
lugar hasta finales de año como 
mínimo.

Hay que reseñar, por otra par
te, que hasta el 1 de septiembre 
está abierto el plazo de presenta
ción de instancias para cubrir la 
plaza de administrador del mata
dero municipal.

Destacar finalmente que, con
tra lo que se esperaba, las solici
tudes para la Policía femenina 
han sido muy abundantes y las 
mujeres han prescindido de pre
juicios trasnochados a la hora de 
hacer la solicitud para la oposi
ción, en la que, como ya dimos 
cuenta, se tendrá especialmente 
en consideración el que las oposi
toras respondan a unas medidas 
determinadas y no presenten sig
nos evidentes de desaseo.

Por los campos de Alcaudete y las 
vegas de Las Herencias y de Talavera

El sol dé Poniente ilumina los suaves cerros amarillos por el rastrojo 
de Belvís y Alcaudete, aquí es mayor la diferencia cromática por el 
extenso verdor de las huertas de las vegas del Jábalo. En el campo 
todavía la geométrica línea del cereal empaquetado. Todo a la sombra 
de las poderosas encinas que otean desde los altos cerros. A la izquierda 
de la carretera, un arruinado nido de ametralladoras pone una nota 
guerrera en este paisaje dulce y sosegado.

Subimos la cuesta de Cervines, 
topónimo que nos recuerda que es
te país estuvo pateado por los 
«ciervos», allá en la prehistoria, co
mo se vuelve a demostrar en los 
hallazgos de manzanas, en donde 
encuentran dientes de cérvidos 
elaphus.

A la derecha, el caserío labran- 
cero de Santa Paula, y a la izquier
da, las labranzas del Gamito (otra 
vez los cérvidos) Alto y Bajo. En 
todas ellas encontré bultos de ve
rracos, como también en El Corti
jo. Son estos parajes recorridos por 
los pastores celtas, tierras de bue
nos pastos, de excelentes sombras 
y aguas. Y para demostrarlo, ahí 
están dos rebaños de lanar, esqui
lados en el pasado junio; ahora 
aprovechan las hierbas crecidas en 
el suelo arenoso de las terrazas del 
río Tajo.

Pasamos frente a la labranza del 
Tres de Bastos, que nos recuerda 
la carta a la que se jugó el famoso 

se decidió, con la oposición de 
dos o tres eje los presentes, la ex
pulsión de los cargos municipales 
de los dos concejales reciente
mente salidos del partido, Feli
ciano Jiménez y Juan Solano. A 
pesar de haberse tomado esta de
cisión los concejales siguen en sus 
cargos, ya que la última palabra 
sobre la cuestión la tienen los al
tos cargos del PCE, sin que se 
sepa aún. qué salida darán estos 
organismos a la situación.

... Que el aula de poesía al que 
nos referíamos en nuestro diario 
del domingo estuvo protagoniza
da, además de por Pepe Pulido, 
por Felipe Martín, que amén de 
participar en el mismo acto, fue 
el organizador del mismo. Pepe 
Pulido recitó poesías de su pro
pia obra, mientras que Felipe 
Martín, también compañero en 
las. tareas informativas de Radio 
Cadena Española Talavera, reci
tó poemas de la obra de otros 
representantes del grupo de nue
vos poetas talaveranos. Felipe 
Martin, natural del propio Alcau
dete, tuvo la feliz idea de organi
zar el acto e invitar al mismo a 
Pepe Pulido, con tanto éxito que 
ambos han sido invitados por 
otras asociaciones culturales de 
la comarca. Como en nuestra pri
mera información omitimos el 
nombre de Felipe Martín por

En la última edición

La provincia de Cáceres, 
mayor demandante de ganado 
caprino en el mercado

Tal como informábamos en nuestra edición de ayer, la tónica <m» 
caracterizó la segunda edición del Mercado Nacional de Ganado por <4 
presente mes de agosto fue la de la escasa concurrencia tanto 
compradores como de vendedores, además de las subidas significativa» 
experimentadas en los precios de los corderos y el cabrito lecha] A 
pesar de ello, lo cierto es que la edición mercantil fue animada y w 
transacciones, abundantes, de tal forma que el movimiento de trata 
hizo que las oficinas del Mercado, sobre todo la de expedición de guía» 
tuviesen trabajo hasta horas de bien entrada la tarde, por lo quefne 
imposible que nos hiciéramos eco de ello al estar obligados por h 
rapidez y premura que exige la información diaria y puntual. *'

Efectivamente, los tratos fueron 
abundantes, el mercado estuvo 
animado y las transacciones, sobre 
todo a última hora, fueron nume
rosas. En ganado caprino, una de 
las especies que más actividad tu
vieron en esta edición, la provincia 
de Cáceres fue la que se llevó la 
palma en cuanto a transacciones y 
a tierras extremeñas fueron a parar 
la mayor parte de las cabezas de 
ganado de esta especie, alrededor 
de las mil, y todas ellas para sacri
ficio. Otras provincias que también 
adquirieron ganado caprino fueron 
las de Orense y Salamanca, siendo 
digno de destacar la presencia de 
compradores gallegos, que poco a 
poco se van animando a venir al 
mercado talaverano.

marqués de Salamanca esta perdi
da finca. Riquísimo marqués, céle
bre por su negocios financieros, del 
que se cuenta por estos pagos que 
al llegar de improviso a una de sus 
numerosas labranzas, ya de atarde
cida y por no poder cenar él y los 
amigos que le acompañaban, dio 
orden que siempre y en todas sus 
tierras se le tuviera preparada la 
cena por si se le ocurría llegarse a 
ellas.

En el arroyo de los Frailes, tam
bién llamado de Valdemorales, se 
encontraron, no hace mucho, algu
nas piezas neolíticas.

Ya en la carretera general, las 
plateadas hojas de los álamos del 
río ennoblecen este paisaje de lla
nura. Cruzamos el puente sobre el 
Alberche para entrar ya en la co
marca de El Horcajo de Santa Ma
ría.

Fernando JIMENEZ
DE GREGORIO

desconocimiento, hoy rectifica
mos y damos a Pepe Pulido lo 
que es de Pepe y a Felipe Martín 
lo que es del bueno de Felipe.

... Que seguramente cuando es
tas líneas vean la luz, la I Feria 
Industrial Agrícola y Ganadera, a 
celebrar en nuestra ciudad, ten
drá nuevo emplazamiento. Ese 
era uno de los temas a tratar en 
la reunión que la Comisión Mu
nicipal Permanente del Ayunta
miento talaverano en la tarde de 
ayer y la propuesta que se iba a 
someter a votación, según pudo 
saber este diario, es la de la ubi
cación de la feria se establezca en 
los jardines del Prado. El sitio 
elegido pudiera ser el de los te
rrenos ael antiguo ferial, hoy ce
rrados ya por las delimitaciones 
de los jardines. Y decimos y es
cribimos pudiera ser porque co
mo aquí se cambia de opinión 
con la misma facilidad que se di
ce diego en lugar de digo, no que
remos equivocarnos o, al menos, 
hacemos lo posible para ello. En 
la presentación oficial de la feria 
a la prensa se dijo un emplaza
miento, una semana después se 
anunció otro y aún queda un mes 
para la celebración de la feria, así 
que fíjense ustedes los cambios 
que se pueden hacer hasta enton
ces. Sin duda, todo está muy bien 
pensado y estudiado.

En ganado bovino sigue lleván
dose la palma la provincia de Lé
rida, punto de destino de la mayor 
parte de las terneras que se ven
den en la víspera del mercado, se
guida de las de Toledo, Huesca y 
Murcia. En ganado ovino, Avila es 
la provincia que más cabezas com
pró esta edición, la mayor parte 
de ellas para sacrificio. Los pue
blos de la comarca talaverana 
también tienen una incidencia im
portante en el mercado de este ga
nado. Finalmente, por lo que res
pecta al ganado equino, Madrid y 
Gerona son las provincias habi
tuales de destino de esta especie* 
fruto de la demanda de los mata
deros.

La publicidad 
megafónica del 
campo del Prado, 
a subasta

Tal como informamos en su 
día, aprobado por la Comisión 
Municipal Permanente, ya ha si
do hecho público el pliego de 
condiciones económico-adminis
trativas de la subasta para la 
concesión temporal de la publici
dad megafónica en el campo de 
deportes del Prado. La adjudica
ción de esta concesión, que ten
drá una validez temporal de tres 
años, se hará mediante subasta 
pública y al término del tiempo 
estipulado el adjudicatario esta
rá obligado a dejar libres y va
cuos, a disposición de la adminis
tración, los terrenos e instalacio
nes ocupados. Una de las cláusu
las que se hacen constar en el 
pliego de condiciones es que no. 
podrá realizarse publicidad polí
tica alguna por los servicios de 
megafonía de estas instalaciones 
deportivas.

El adjudicatario de esta conce
sión habrá de afrontar a su cargo 
la instalación de una caseta des
montable a base de elementos 
prefabricados, no permitiéndose 
por parte del Ayuntamiento obra 
firme alguna. El plazo de la cons
trucción que desee realizar ha de 
tener el visto bueno de los servi
cios técnicos municipales, quie
nes serán quien tengan la última 
palabra en cuanto al emplaza
miento de esta caseta. La insta
lación megafónica podrí 
realizarse a todo lo largo d^ 
campo, si bien para las diferen
tes pistas deportivas habrá de 
disponer de mandos indepen
dientes. Estos servicios de mega
fonía objeto de la concesión esta
rán a disposición del Ayunta
miento para actos directamente 
organizados por el mismo, s® 
que en estos actos pueda incluir
se publicidad de ninguna clase.

Estas son, a grandes rasgos, las 
condiciones más importantes 
que se establecen en el pliego de 
condiciones aprobado por la Co
misión Municipal Permanente 
del Ayuntamiento talaverano pa' 
ra la concesión de los servicios de 
publicidad megafónica en * 
campo de deportes del Prado, 
que en breve plazo, antes de q® 
comience la temporada, se espe
ra tendrán ya un adjudicatario 
después de la breve polémica en
tablada entre las dos agencias 
publicitarias de la ciudad a fina
les de la pasada campaña.

feriales.se
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Un muerto, dos heridos graves y 
„ leve es el balance de un acci- 

u"0.*, jp circulación ocurrido en el & dé Santa Olalla y que ha 
suceso más destacado de los 8,d^K las últimas horas en 

Sa Provincia. Junto alarios 
Séntes más de circulación, con 

“ heridos de diversa conside- 
varios robos y dos heridos 

arma de fuego, un incendio y 
detención constituyen nuestra 

«.Anica negra de hoy.
El accidente al que nos hemos 

hedió referencia se produjo a las 
úfemenos diez de la tarde del do- 
ríineo debido a un adelantamien
to ¿itirreglamentario del turismo 
R8 conducido por Isaac Martin 
Aionso de treinta años, con matri

cula M-776.147. Este conductor en 
tu maniobra de adelantamiento 
rhocó lateralmente contra el ca- fi Barreiros,TO-0347-D, con
ducido por José Manuel Sánchez 
Peletero, de veintiocho. Como con
secuencia del choque resultó muer
ta Purificación Rincón Vázquez, de 
veintiocho años, que iba en el tu
rismo; igualmente resultaron heri
dos dé gravedad María Isabel Rin
cón Vázquez, de ventiún años, y 
Sergio Martín Rincón, de diecisie
te meses, que viajaban en el R-8. 
Por su parte, el conductor de este 
vehículo quedó herido leve, mien
tras que el del camión resultó ileso.
• Continuando con los accidentes 
de circulación, a las nueve menos 
cuarto de la mañana del lunes, en 
el kilómetro 119,350 de la carretera 
nacional 301, en el término de Vi
llanueva de Alcardete, se produjo

Sucesos en Toledo y provincia

Una joven muerta y tres heridos graves 
al adelantar antirreglamentariamente
En Yepes, los ladrones se llevaron cerca de tres millones de pesetas en 
vestidos
un choque en cadena en el que se 
vieron implicados los siguientes ve
hículos: R-12, M-0657-AC; Seat 
127, M-0396-BM, y el Ford Fiesta, 
M-0755-BY. Como consecuencia 
del mismo resultó herido de grave
dad el conductor del vehículo Seat, 
resultando además heridos leves 
tres personas más del resto de los 
vehículos.

• Otro accidente de gravedad se 
produjo a las siete de la mañana 
del lunes, en el kilómetro 64,800 de 
la nacional IV. En este suceso vol
có sobre la calzada un turismo 
Opel de nacionalidad extranjera, 
cuya matrícula es la siguiente 
76EF-17. A consecuencia del vuel
co resultó herido de gravedad el 
conductor de este turismo.

• A las doce menos cuarto del lu
nes, en el kilómetro 17,200 de la 
carretera comarcal 40, en el térmi
no de Calera y Chozas, se produjo 
una colisión por alcance entre los 
vehículos R-5, M-8869-W y el Seat 
131, BA-7029-C. A consecuencia de 
este alcance resultaron cinco heri

dos leves y diversos daños materia
les.

• A las siete y media de la tarde del 
lunes, en el kilómetro 13,600 de la 
carretera comarcal 401, en el tér
mino de Guadamur, se salió de la 
calzada el R-4, TO-6506-F. A con
secuencia del accidente resultó he
rido con carácter leve un ocupante 
del citado automóvil.
• El último de los accidentes regis
trados en nuestras carreteras se 
produjo en el término de Madride- 
jos y concretamente en el kilóme
tro 105,950 de la carretera nacional 
IV. A las once menos cuarto de la 
mañana del lunes se salió de la 
calzada el R-12, HU-6873-E, que
dándose reducido el siniestro a los 
daños materiales que se produje
ron en el vehículo.

Robo de prendas de confección
• Dejando al margen los accidentes 
de circulación, el principal suceso 
producido en nuestra provincia ha 
sido un robo de prendas de confec
ción. El su ¿eso se produjo en la 

madrugada del lunes, cuando algu
nos desconocidos penetraron en el 
almacén de confecciones industrias 
Morita, de la localidad de Yepes, 
propiedad del vecino de esta locali
dad Jesús Mora Gelvt. Los ladro
nes consiguieron entrar en el in
mueble forzando una ventana; una 
vez en su interior se apoderaron de 
300 trajes de señora, terminados y 
valorada toda la mercancía en unos 
2.700.000 pesetas. Por el momento 
se desconoce la autoría de los he
chos y los medios que los ladrones 
emplearon para trasladar los vesti
dos.
• Por otra parte, a la una y media 
del lunes, José María Sánchez 
Horneros Braojos, natural y vecino 
de Orgaz, denunció que le habían 
sido robadas 30.000 pesetas de un 
cajón de la alcoba de su domicilio. 
Este dinero estaba en cuatro bille
tes de 5.000 pesetas y el resto en 
billetes de 1.000.
• A las cinco y diez de la tarde del 
domingo, en el kilómetro 42,400 de 
la carretera N-V, en el término de 
Valmojado, fuerzas de la Guardia 

Civil del destacamento de Maque- 
da procedieron a la detención de 
Francisco Javier Gómez Gómez, de 
diecinueve años de edad, por con
ducir una motocicleta Ossa 250, 
MU-0902-D, careciendo del permi
so de conducción.
• En otro orden de cosas, tenemos 
que señalar que a las nueve menos 
cuarto de la mañana del domingo, 
en el lugar conocido como La Vega, 
del término de Alcolea de Tajo, 
fueron heridos por disparos de es
copeta de caza Pablo Díaz García, 
resultando con perdigones en bra
zo y parte superior del ojo, y José 
Rodríguez González, también con 
perdigones en el brazo izquierdo. 
Los heridos fueron trasladados a la 
residencia sanitaria de la Seguri
dad Social de Talavera, donde se 
les ha apreciado heridas por arma 
de fuego de pronósitico leve.
• Finalmente, para cerrar esta am
plia nota de sucesos, durante la no
che del domingo se produjo en la 
localidad de Los Yebenes un in
cendio en la finca denominada 
«Emperador», propiedad de Alber
to Díaz, vecino de Urda. Las lla
mas devoraron unas veinte hectá
reas de rastrojo sin aprovechar, 
con un valor de 30.000 pesetas, sin 
lamentar desgracias personales. 
Las causas de este accidente se de
bieron a la caída al suelo de un 
cable de alta tensión. En la extin
ción del incendio colaboraron fuer
zas de la Guardia Civil de Los Yé
benes, así como personal civil. El 
fuego quedó completamente apa
gado a las ocho y media de la ma
ñana del lunes.

—Noticiario toledano__________________________

Próxima construcción de un centro 
de EGB en Villasequilla de Yepes

Con el fin de financiar una parte 
del coste del solar para la posterior 
construcción de un centro de EGB 

«eonocho unidades, el Ayuntamien
to de la localidad toledana de Vi
llasequilla de Yepes ha aprobado, 
en sesión plenaria, el proyecto de 
un contrato de préstamo con la Ca
ja de Ahorros Provincial de Tole
do, fijado en la cantidad de tres 
millones y medio. El acuerdo se 
encuentra expuesto al público en la 
secretaría del Ayuntamiento du
rante el plazo reglamentario para 
que los posibles interesados pue
dan formular las reclamaciones 
contra el documento ante el Ayun
tamiento y presentarlas en las ofi
cinas de la secretaría municipal.

Villamiel tendrá una pista 
polideportiva

El Ayuntamiento de esta locali
dad toledana ha sometido a infor
mación pública la aprobación del 
proyecto y la memoria valorativa 
para las obras de construcción de 
una pista polideportiva y cerra
miento. Este documento se en
cuentra expuesto a la opinión pú
blica en la secretaría municipal pa
ra que en el plazo de veinte oías los 
interesados puedan formular ante 
dicho organismo las reclamaciones 
que consideren oportunas.
Quintanar de la Orden reparará 
la Casa Consistorial

La Corporación local de Quinta
nar de la Orden ha aprobado el 
proyecto de contrato de préstamo 
con previa apertura de crédito, a 
concertar con el Banco de Crédito 

.T*™ de España, por un importe 
34.181.447 pesetas, con el fin de 

poder reparar la Casa Consistorial 
y terminar las obras de las instala
ciones deportivas. El documento 
«el acuerdo se encuentra expuesto 
« publico en la oficina de la secre
taría municipal para que en el pla- 
0 ríe quince días los interesados 

Puedan analizarlo y presentar las 
aclamaciones pertinentes contra 

e* mismo.
fijado el presupuesto ordinario 
ría Yetes

Ayuntamiento de la localidad 
adana de Yeles ha sometido a 

r¡ pública, que una vez
a । Izarío el plazo de exposición 
lnrorAe8jUpue8t° ordinario de esta 
utalidad, perteneciente al ejercicio 

~Orrvl,,n^AO 4e 1982, y sin haberse 
roaucido mnguna reclamación, el 

defin?pnado Presupuesto queda 
dad Á ,V^nente flja<ío en la canti- 
ríad de 21.472.964 pesetas. •

Rentas de San Julián expone 
i-ríocumentos

El Ayuntamiento de esta locali

dad toledana ha sometido a infor
mación pública que mantiene ex
puesto en las oficinas de su secre
taría la cuenta general del presu
puesto ordinario y de patrimonio 
pertenecientes al ejercicio econó
mico de 1981. Además se expone la 
cuenta general del presupuesto ex
traordinario de pavimentación de 
1980, ejecutadas en 1981, con sus 
documentos y justificantes. Estos 
documentos estarán expuestos pa
ra que los interesados puedan for
mular sus reclamaciones.
Servicio de recaudación por 
gestión directa en lllescas

El Ayuntamiento de esta locali
dad ha aprobado el pliego de con
diciones económico-administrati
vas que regirán el concurso-subas
ta para la adjudicación del servicio 
de recaudación por gestión directa, 
en sus períodos voluntarios y eje
cutiva ae los valores por recibo de 
certificaciones de débitos durante 
los años 1983 y 1984. Este pliego de 
condiciones ha estado expuesto pa
ra oír las reclamaciones; y una vez 
terminado el plazo reglamentario 
para ello, el concurso subasta que
da abierto.
Aprobado el suplemento de 
crédito para Aldeanueva de San 
Bartolomé

El Ayuntamiento de esta locali
dad ha aprobado el suplemento de 
expediente del suplemento de cré
dito, dentro del vigente presupues
to ordinario y de inversiones. Este 
expediente está expuesto al públi
co en las oficinas de la secretaría 
municipal, con el fin de que pueda 
ser analizado para que quien lo de
see formule las reclamaciones que 
considere oportunas.
Camuñas

El Ayuntamiento de Camuñas 
ha sometido a información pública 
que la cuenta general del presu
puesto ordinario y la cuenta de ad
ministración del patrimonio co
rrespondientes a los ejercicios eco
nómicos de 1979 y 1980 permane
cen expuestos en su secretaría con 
el fin de que durante quince días 
los interesados puedan analizarlo 
públicamente y presenten las re
clamaciones pertinentes.
Villasequilla de Yepes

El pleno de la Corporación local 
de Villasequilla de Yepes ha apro
bado el expediente de modificación 
de créditos número dos, correspon
diente al presupuesto ordinario de 
1982, y que suman un total de su
plementos de 543.000 pesetas. El 
plazo para formular las reclama- - 
ciones oportunas está abierto para 
que los interesados presenten las 
mismas en la secretaría del Ayun
tamiento en horas de oficina.

Los baños en los ríos 
provinciales son peligrosos
Las lagunas de Villafranca presentan un estado 
bacteriológico aceptable

Los baños son una de las formas predilectas de combatir los rigores 
de las altas temperaturas veraniegas. Sin embargo, el estado de nues
tro ríos es bastante malo, y desde el punto de vista sanitario sería 
desaconsejable realizar las deseadas «zambullidas» en ellos.

La Dirección Provincial de la Salud es quien se encarga de realizar 
los controles sanitarios de las aguas naturales de nuestra provincia. 
Según nos han manifestado en este organismo, la contaminación de 
nuestros ríos es bastante alta, y por lo tanto los riesgos para la salud 
son considerables. Principalmente esta contaminación presenta dos 
frentes, unos son los vertidos industriales indiscriminados, y por otra, 
la fuerte contaminación bacteriana, que puede ser la causa de infeccio
nes, que se transmiten de forma hidrica, entre las que habría que 
destacar las fiebres tifoideas y diarreas.

Los puntos negros de estas contaminaciones están centrados en dos 
puntos de nuestra provincia. Por un lado, la zona de Talavera, con el 
río Alberche, embalse de Azután, Cazalegas, río Tajo, etc. En estas 
zonas existen una gran cantidad de playas, que son aprovechadas para 
el esparcimiento de los ciudadanos. Semanalmente se realizan contro
les de aguas en diez puntos de estas corrientes naturales de agua. Los 
análisis son realizados por el Centro Nacional de Demostración Sani
taria. , ,

El otro punto negro de contaminación de los ríos aprovechados para 
baños se centra en la zona de Corral de Almaguer, en los ríos Cigüela, 
Riansares, Algodor y Tajo. Entre éstos, el que presenta una mayor 
contaminación es lógicamente el Tajo. Sin embargo, los otros no les 
van a la zaga, y desde el punto de vista sanitario las aguas de la misma 
son consideradas como bacteriológicamente no aptas para bañarse.

Otras de las zonas que más importancia turística tienen en nuestra 
provincia son las lagunas de Villafranca de los Caballeros, donde el 
turismo aflora en gran número durante el verano, y que en el pueblo 
se conocen como La playa de la Mancha. Según los últimos análisis 
realizados por la Dirección Provincial de la Salud, a finales del mes de 
julio el estado bacteriológico de estas aguas era muy bueno. Se les 
puede considerar como bacteriológicamente aceptables y, por lo tanto, 
los baños en las mismas no presentan ningún tipo de peligro desde el 
punto de vista sanitario. El único problema que presentan estas, aguas 
es el de su propia dureza y salubridad, pero, al fin y al cabo, éste es 
su estado natural, y por lo tanto los bañistas ya lo saben, por lo que 
los riesgos sanitarios apenas existen.

Como resumen de esta información, únicamente sería conveniente 
recordar, una vez más, que los ríos de nuestra provincia no están en 
condiciones para ser utilizados por los bañistas, y si se utilizan los 
riesgos de infecciones son más que posibles.

— Mora------------------------

El Museo 
de Objetos 
Antiguos, 
una labor 
de doce años
MORA
Angel Lumbreras de Gracia

Quizá para la gran mayoría de 
nuestros lectores resulte descono
cida la existencia en esta población 
de Mora del único museo en Espa
ña dedicado a utensilios y herra
mientas utilizados a través de los 
siglos para la elaboración de algo 
tan antiguó como es la fabricación 
del aceite de oliva.

YA de Toledo, en esta ocasión 
como un visitante más, ha estado 
en el museo con la finalidad de 
poder contárselo a sus lectores, 
pues el mes de agosto es propicio 
para visitar y conocer cosas nue
vas, en esta ocasión medios y uten
silios poco sofisticados.

Tras recorrer el museo hemos 
mantenido conversación con su 
propietario, Felipe Vegue Avila, el 
cual y como ya es habitual en él, 
nos ha servido de guía.

Tras comprobar la infinidad de 
objetos allí expuestos, le pregunta
mos desde cuando se ha venido de
dicando a recuperar estos valiosos 
utensilios y, al propio tiempo, cuál 
fue el motivo que le animó a llevar
lo a cabo. Nos responde que esto 
viene desde hace unos doce años; 
no obstante, toda su vida le ha gus
tado, y lo que podríamos llamar su 
«hobby» es el conservar objetos con 
muchos años tras de sí.

Le solicitamos nos informe del 
objeto, utensilio o herramienta que 
desde su punto de vista tiene más 
valor de entre los que allí apare
cen, y nos muestra una balanza 
grande del año 1781, que con que 
simplemente se deposite en ella un 
pañuelo lo acusa, aado su alto gra
do de sensibilidad, a pesar de los 
siglos transcurridos. Igualmente 
existe una prensa que es totalmen
te de madera y que quizá sea pieza 
única. Luego existe una serie de 
romanas de diferentes tamaños, 
pasando desde el más grande aí 
más pequeño y que igualmente tie
ne un valor incalculable; además se 
pueden encontrar romanas del tipo 
corriente, pero una serie completa 
en diversos tamaños, resulta prác
ticamente imposible. Le comenta
mos que reunir mil ejemplares de
be haber resultado muy laborioso y 
costoso, y el señor Vegue Avila nos 
aclara que ha recibido muchas do
naciones, en concreto, varios 
visitantes desinteresadamente le 
han hecho donaciones, haciéndo
nos la observación, que esto ocu
rrió hace ocho o nueve años, y que 
ahora, cuantas personas tienen al
gún objeto antiguo procuran sacar
le algún dinero y no regalarlo.
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Toledo, hoy-----
A LAS 17:
• Polideportivo municipal Los Palo
marejos.— Final de las pruebas de 
natación, con entrega de los trofeos 
a los vencedores de los equipos par
ticipantes.
EXPOSICIONES
• Santo Domingo el Antiguo (plaza 
de Santa Leocadia, 1).— Museo 
conventual. Laborables, de 11 a 
13,30 y de 16 a 19 horas.
• Galerías Selección (Puerta Llana, 
14).— Exposición de pintura de 
Guerrero Malagón e hijos, Enrique 
Vera y Rodríguez Andrade. Labora
bles, de 10 a 14 y de 16 a 20 horas.
• Sala de exposiciones del palacio de 
Fuensalida (plaza Conde).— Pintu
ras de reciente ingreso en el Museo 
de Santa Cruz. Laborables y festi
vos, de 10 a 14 y de 15,30 a 18,30.
LA PUEBLA DE ALMORADIEL 
• Salón de actos del Ayuntamiento.— 
Exposición de acuarelas de Apolo- 
nia Gómez-Chacón. Mañanas, de 11 
a 2, y tardes, de 6 a 11.
ALAMEDA DE LA SAGRA
A LAS 9:
• Maratón local.
A LAS 18:
• Parque municipal— Carreras de 
cintas con bicicletas.
A LAS 20:
• Kermes municipal.— Concierto de 
acordeón.
A LAS 24:
• Kermes municipal.— Baile popu
lar, con las orquestas Estribo y Al
cotán.

Teléfonos útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00
Renfe 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Jugado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.

Horario--------
[ del Toledo 
i monumental
; —Hospital de Tavera.— «El 

Toledo de El Greco». De 10 a 19
: horas. ,

—Iglesia de San Pedro Már
tir.— «El Toledo de El Greco». 
De 10 a 19 horas.

—San Juan de los Reyes.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Sinagoga del Tránsito y 
Museo Sefardí.— De 10 a 14 y

i de 15,30 a 19.
—Casa Museo de El Greco.—

I De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
I —Iglesia de Santo Tomé.—

Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15.3CF a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.—'De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

Butano: 2211 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos:

22 14 01. ,
Taxis (cuesta del Alcázar):

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.

Tiempo--------
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER FACILITADOS POR EL OB

SERVATORIO
Temperatura mínima: 18,9 a las 

7 horas. Temperatura máxima: 35,9 
a las 18 horas. Temperatura a las 14 
horas: 32,1 grados. Humedad relati
va del aire: 44 por 100. Presión at
mosférica del aire: 720,8 milímetros. 
Ayer el cielo permaneció despejado, 
con vientos moderados del NW.

El sol sale a las 7,29 y se pone a 
las 21,10. Crepúsculo, 29 minutos. 
La luna sale a las 6,27 y se pone a 
las 21,07. Fase lunar, cuarto men
guante.

 Horarios ____ v
de autobuses

Toledo-Madrid

Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 
20,15 (laborables).

Continental: 10, 11, 11,30, 18, 
19, 19,30 (laborables).

Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 
17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).

Continental: 10, 11,30, 18, 19, 
19,30 (festivos).

Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13.
15,30, 16,30 (festivos).

T oledo-T alavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

T alavera-T oledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos!

Tala vera-Madrid

5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 
14, 17, 19,30.

—Nacimientos,----
matrimonios
y defunciones

Nacimientos: Luis Miguel, hijo de 
Miguel Diezma y María Luisa Jimé
nez; Margarita, hija de Tomás Cebo
lludo y Angeles Sánchez; Sara, hija 
de José Antonio Garrido y Ana Ma
ría Isabel; Carolina, hiia de Luis Bo
nilla y Purificación Morente; Laura 
Sagrario, hija de Valentín Carpinte
ro y María de los Angeles Camuñas; 
José Luis, hijo de José Luis Martín 
y Mercedes Fariñas; Javier, hijo de 
Javier Recuero y María de los 
Angeles Moreno.

Matrimonios: Miguel Angel Apa
ricio de la Plaza y Paula Araujo 
Sánchez; José Luis Esperanza y 
García y María Isabel Martín Mayo
ral; Fernando Riocerezo v del Val y 
María Julia Gutiérrez Merino.

Defunciones: María Natividad 
Josefa Alcalá Guindel, de 69 años; 
Carmen Rodríguez Salamanca, de 
94; Jacinto Gutiérrez Hernández, de 
78.

Farmacias
TOLEDO

Viuda de Joaquín Bausa Alcal
de.— Zocodover, 6 (hasta las diez).

Marina Kress Voltz.— Calle Bri- 
ve, 4 (toda la noche).
TALAVERA

Angel del Valle Nieto.— Comune
ros de Castilla, 25. Teléfono 802070 
(hasta las diez).

María Jesús Gómez-Olmedo Ca
no.— Paseo de la Florida, s/n. Telé
fono 805416 (toda la noche).

--------Cartelera-------
Cine Imperio (Cuesta del Aguila, 

7. Teléfono 221623).— A las 17,30, 
20 y 22,30 horas: «La frontera», por 
Jack Nicholson. Mayores de 18 
años. _

Teatro de Rojas (Plaza Mayor, 4.
Teléfono 223970).- A las 15,30, 20 
y 22,30 horas: «Calígula». Mayores 
de 18 años.

_ Cupón pro ciegos
Número premiado ayer

—Patrullas Rurales 
de la Guardia Civil

Mad™1 ................................ 2331100
Barcelona........................... 32211 mí

.............................. 33311 oí
S?vllIa................................. 3311 of
Y1208*8............................... 4331100
Segovia............................... 421100'
Je.ruel.................................. 60110Í
Pa!enc>a.............................. 721100
Zamora............................... 5211<X|
Pontevedra......................... 85110^
Gijón................................... 321100
Mantesa.............................. 8741100
'Valladolid; Granada, La 
Coruña, Gran Canaria, 
Murcia, Córdoba.............  251100
;Alava, Albacete, Alicante, 
Almería, Avila, Badajoz, 
Baleares, Burgos, Cáceres, 
Cádiz, Castellón, Ciudad - 
Real, Cuenca, Gerona, 
Guadalajara, Guipúzcoa, 
Huelva, Huesca, Jaén, 
León, Lérida, Logroño, 
Santander, Soria, Toledo, ■ 
Zaragoza............................. 221100 ;

Horario de trenes
Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A) 

9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10) 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (Á), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00' 
(A), 21,00 (A). :

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P) 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (AL 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).
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La Peña se presentó con un objetivo: 
mantenerse en Segunda Regional

Carlos Martínez, tras el Toledo-Talavera

«Anero y Conde aún no están
Treinta y tres jugadores se presentaron el pasado domingo en el 

campo de deportes del Prado, pertenecientes a la plantilla de la Peña 
Athletic Clnb, que militará este año en Segunda Regional, y al equipo 
de juveniles. Esta temporada será la del estreno de categoría de la 
Peña, incluida en uno de los grupos de Segunda Regional tras la 
reestructuración realizada por la Federación Castellana, y ello será 
nna de las máximas dificultades que habrá de afrontar, pues, como dijo 
su presidente, José Manuel Rodríguez, a este diario, los desplazamien
tos serán más largos y costosos que otras temporadas y ello obligará 
a un sacrificio económico importante. Un millón setecientas cincuenta 
mil pesetas es el presupuesto del club rojiblanco para esta temporada, 
un presupuesto que si bien es modesto se espera que sea suficiente para 
qne el primer equipo conserve la categoría, que es la meta con la que 
parte.

No será el económico el único 
problema a solventar. Hay más: el 
problema del campo y el del entre
nador del primer equipo. Respecto' 
al primero, se está tratando con el 
Ayuntamiento la posibilidad de va
llar el de La Alameda y ser usado 
éste por la Peña, entre otros equi
pos; respecto al del entrenador, al 
haber causado baja Hernando Re
tamal, que ha fichado por el Casti
llo de Bayuela, la plaza ha quedado 
vacante y aún está sin cubrir. 
Carlos Canellada era el aspirante 
al puesto, pero fichó por el Sam
pru. Juan Martín ya está confirma
do como míster del equipo juvenil 
y esta semana ha de quedar zanja
do el tema del preparador del pri
mer equipo.

El presidente denuncia

Otro tema que preocupa y mu
cho a la directiva de la Peña, el 
mencionado José Manuel Rodrí
guez y Angel Higueras son sus má
ximos responsables, es el de la se- 
miprofesionalización que se ad
vierte en algunos equipos de la Re
gional, que tanto daño hacen a los 
equipos modestos como la Peña. 
Surgieron en la conversación con el 
presidente rojiblanco los nombres 
del Castillo de Bayuela y Candele- 
da, y el señor Rodríguez fue elo
cuente en sus manifestaciones: «Es 
una verdadera atrocidad lo que es
tán haciendo algunos equipos, que 
(fagan distinta» cantidades econó

micas a jugadores que son total
mente amateurs. Si yo me enterara 
de que algún jugador de nuestro 
club es tentado por estos equipos, 
inmediatamente denunciaría la si
tuación a la Federación y que cada 
uno se atenga a las consecuencias.»

La primera sesión de entrena
miento discurrió sin novedades im
portantes. Ligeros ejercicios de ca
lentamiento y luego una pachan- 
guita para desentumecer músculos, 
que la Liga va a ser dura y hay que 
estar preparados para conseguir el 
objetivo con el que parte el primer 
equipo: mantenerse y consolidarse 
en la categoría, la Segunda 
Regional, al cabo de los cuatro 
años de historia del club en el fút
bol federado. No está mal para em
pezar.

La plantilla
Porteros: Giro (regional), Qui

que y Salva (juvenil).

Defensas: Ruiz, Dapica, Pedro, 
Rubio, Sobrinos (regional), Angel, 
Paco, Camacho, Castillo, Higueras 
(juvenil).

Medios: Lorenzo, Luis, Arjona 
(regional), Tomás, David, Adrado, 
José Mari, López, Antonio (juveni
les).

Delanteros: Rubén, Jesús, 
Luis II, Toledano (regional), Gar
cía, Bermúdez, Plaza, Emilio, Je
sús, Aguado y Loren (juvenil).

ai ritmo de los demás»
' Tras el encuentro disputado por el Toledo y el Talavera, correspon
diente a la final del Trofeo de Ferias de la capital de nuestra 
provincia, y después de que Iglesias, capitán blanquiazul, recibiera de 
manos de Gonzalo Payo el trofeo conquistado, Carlos Martínez, ya en 
los vestuarios, manifestaba a los medios de comunicación que allí 
estábamos que, en su opinión, el partido lo había controlado siempre el 
Talavera y que al final el resultado era justo. El preparador 
talaverano señaló que el Toledo había hecho un buen partido, teniendo 
en cuenta que es más fácil defender que atacar y que el mayor gasto 
correspondió al Talavera, que se encontró con el hándicap de no poder 
contar con ningún extremo por lesión de Pérez González y Del Rivero.

Carlos Martínez añadió que su 
equipo había sufrido la falta de rit
mo de Conde y de Anero, que una 
vez que se pongan a la altura de los 
demás jugadores, en cuanto a pre
paración se refiere, serán piezas 
claves del equipo y dos importan
tes refuerzos de cara a la próxima 
campaña. Finalizó Carlos Martínez 
destacando la dureza que a lo largo 
del partido había habido por parte 
del equipo toledano y mostró su 
alegría por el hecho de que en los 
dos primeros partidos jugados en 
la pretemporada se hubiesen sal
dado por parte blanquiazul con 
sendas victorias, aunque sañaló 
que aún no se está a tope física
mente, si bien se encuentran los 
jugadores a un porcentaje bastante 
más alto que en la anterior tempo
rada por estas fechas.

Marcial, contento

La otra cara de la moneda era 
Marcial García Arroyo, entrenador 
del C. D. Toledo. Marcial estaba 
tranquilo y contento a pesar de la 
derrota, porque el juego de sus mu
chachos le había gustado y, sobre 
todo, el espíritu de lucha que ha
bían demostrado. Conocedor del 
Talavera, Marcial destacó la disci
plina de sus jugadores y los férreos 
mareajes que llevaron a cabo, 
amén de la rapidez fen los contraa

taques de los verdiblancos. Para el 
entrenador toledano, el resultado 
justo hubiera sido una victoria mí
nima de su equipo, que, según él, 
creó más ocasiones de gol, si bien 
comentaba, con entera sinceridad, 
que de diez partidos lo lógico es 
que el Talavera, equipo de mayor 
categoría individual y de conjunto, 
ganase nueve al Toledo, incluso 
con más claridad que la noche del 
domingo.

«No hay que lanzar las campa
nas al vuelo —dijo Marcial García 
Arroyo—, pero si conseguimos 
mentalizarnos de que en cada par
tido de competición debemos lu
char como lo hicimos contra el Ta
lavera y el equipo mantiene la dis
ciplina dentVo del campo podemos 
ser capaces de lograr el ascenso, al 
que, sin duda, aspiramos.» Mien
tras las declaraciones de uno y otro 
técnico se producían —hay que 
señalar el detalle de Marcial Gar
cía Arroyo de acudir al vestuario 
blanquiazul a felicitar al Talavera 
por su triunfo nada más concluir el 
partido—, las dos directivas, tole
dana y talaverana, discutían las 
condiciones del contrato del Tala- 
vera y lo que el equipo blanquiazul 
debía cobrar por su participación 
en el torneo. Pero eso ya es tema 
de otra información. ..

PpdcQ. APROSADO

Hace días almorzó 
con Miguel Muñoz

Caitos Martínez, 
candidato a preparador 
físico de la selección

Carlos Martínez es uno de 
los más claros aspirantes al 
Íiuesto de preparador físico de . 
a selección nacional de fútbol, 

que dirige Miguel Muñoz. Efec-, 
tivamente, la cotización de Car
los Martínez en las altas esferas 
del fútbol nacional es grande y 
para el puesto de preparador 
físico de la selección su nombre 
suena insistentemente junto 
con el de otros dos preparado
res. Hace algunos días, Carlos 
Martínez almorzó con el selec- 
cionador nacional, Miguel Mu
ñoz, con el que le une una bue
na amistad desde hace años, y 
es de presumir que la posibib- 
dad de que Carlos se encargue ; 
de la selección en su prepara- J 
ción física fuera un tema de dis- J 
cusión. '

Por su parte, Carlos Martí
nez manifestó a este diario que 
efectivamente existe una posi- j 
bilidad de que sea elegido para j 
ese puesto, que considera com- ! 
patiole oon el de entrenador del ; 
Talavera C. F., pero que si el i 
ofrecimiento se produjera sería í 
la directiva blanquiazul, a cuya 
disciplina está sometido, la que » 
tuviera la última palabra. No 
hay que decir ni señalar que : 
para Carlos Martínez supon- ; 
dría un gran espaldarazo su i 
nombramiento como prepara
dor físico de la selección, noffl- j 
bramiento que se vendría a su- j 
marse y a ratificar al del pasad® 
Mundial, como encargado de la 
preparación física de los colé- [ 
giados, y que el entrenador tas* 
laverano vería así lograda una 
de sus mayores metas deporti
vas. Habrá que esperar, por 
tanto, y por nuestra parte solo 
queda desearle suerte a Carlos 
Martínez.
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glaFederación Española cumple lo estipulado

0 Talavera, con un pie 
en Segunda B
ci Getafe sólo espera un milagro para saldar sus deudas 
0 antes del día 20

La fecha tope para los equipos morosos del fútbol español está a 
auto de expirar. Asi, en estos días, presidentes y directivos de estos 
fot» deudores se aprestan a realizar gestiones de todo tipo con el 
«a de que el equipo de sus amores no descienda de categoría. Y por 
f-o de esas extrañas paradojas de este ilógico deporte del fútbol, 
otras entidades van a encontrarse, casi de rebote, con el ascenso en 
gas manos, siempre que la Federación Española cumpla las prome
gas que hiciera en su día. Este es el caso del Talavera, que si el 
Getafe no paga sus deudas,estará en la Segunda División B.

por ello, a dos días vista de la 
fatídica fecha, nos pusimos en 
contacto con el vicepresidente de 
la gestora del club getafeño, Lo
renzo Padilla, quien nos explicó 
aue el Talavera tiene un 99 por 
100 de posibilidades de conseguir 
el ascenso, ya que, a no ser que 
surja un milagro —cosa que ya 
no abunda en nuestro fútbol— el 
Getafe no va a pagar esa deuda 
demás de 25 millones de pesetas. 
Sin embargo, en la entidad ma
drileña nos confirmaron que era 
incierto que ellos hubieran envia
do una carta de renuncia a jugar 
en Segunda División B, o siquie
ra hubieran contactado con los 
dirigentes talaveranos para de
terminar su postura en uno u 
otro sentido.

Sobre el tema, la posición de la 
junta gestora del Getafe es clara: 
a ellos les beneficia que les des
ciendan, pero si la Federación 
Española no cumple lo estipula
do con otros equipos, previa con
sulta con los socios en una asam
blea, el Getafe luchará y recurri
rá contra quien sea para no des
cender. En la asamblea general 

nque celebró el club madrileño, se 
recordará la aprobación de dos 
presupuestos, uno para jugar en 
Segunda B, que rondaba los 19 
inilíones de pesetas, y otro para 

Serrano se quedó en Fuensalida

Mancebo: «La temporada será 
muy difícil 
y habrá que trabajar mucho»

tercera, cuya cuantía aproximada 
era de 16 millones. Las condicio
nes que se han estipulado en el 
caso improbable de que el equipo 
no descendiese, es un incremento 
de 500 pesetas en las cuotas de 
los asociados, que en la actuali
dad es de 4.000 pesetas anuales.

Además, el portavoz del Geta
fe nos indicó que al club le harían 
un favor descendiéndole a Terce
ra División, ya que los rivales se
rían de la zona de Madrid y esa 
rivalidad atraería a más getafe- 
ños al campo, amén de que los 
conjuntos visitantes traerían una 
mayor afición, por su proximidad 
geográfica con Getafe. Pero, no 
obstante, Lorenzo Padilla consi
dera que solamente se descende
rá por razones económicas, ya 
que los jugadores de la plantilla 
hubieran podido mantenerse con 
comodidad en la división de pla
ta, versión B, del fútbol español.

Así, pues, el compás de espera 
que está sufriendo el Talavera se 
va acercando a su fin, un fin que 
apunta, con todas las posibilida
des, hacia la categoría superior. 
Pero quizá sea mejor no adelan
tar acontecimientos, porque será 
la Federación Española quien 
tenga la última palabra.

Luis NIETO

Balance económico del Ciudad de Toledo

Más de doscientas mil pesetas 
de beneficio para el Toledo

No le vienen mal al Toledo los beneficios que le ha reportado la 
celebración del VIII Trofeo Ciudad de Toledo. Si es cierto qne podían 
haber sido mayores, los directivos del club están satisfechos con las 
217.576 pesetas que han entrado en sus arcas.

El total de taquillas en los tres días ha sido de 669.000 pesetas, a las 
que hay que sumar 28.000 de las localidades vendidas por el Mora y 
54.800 por el Talavera. En total se vendieron 2.182 localidades.

El encuentro que consiguió más 
aforo y más pesetas fue, como cabe 
suponer, el de la final, con un ta- 
quillaje de 256.000 pesetas. Entre 
majorettes, empleados, árbitros y 
todos los gastos normales, la cifra 
de beneficio líquido queda en 
167.576, a las que se suman las 
50.000 que da el Ayuntamiento a 
título de subvención.

Aunque finalmente no ha habi
do ningún problema, los dirigentes 
verdiblancos estaban muy moles
tos porque el Talavera no había 
cumplido uno de los requisitos fir
mados en el contrato y que era la 
venta de trescientas localidades. El 
club talaverano no vendió más que 
ciento treinta y siete, pero final
mente el CD Toledo pagó lo conve
nido a tocateja: doscientas mil pe
setas. El Mora y el Sonseca recibie
ron 120.352 del ala.

Precios reducidos para el 
encuentro de mañana

Ya terminado el trofeo, nos en
caramos a los últimos compases de 
la pretemporada. Mañana, a las

Ciclismo_________________________________

La Vuelta Ciclista a Castilla 
acaba hoy en Talavera

Hoy, aproximadamente a la una 
del mediodía, la serpiente multico
lor de la Vuelta a Castilla llegará a 
nuestra ciudad. La línea de meta 
estará situada en la N-V, justa
mente a la entrada de Talavera y 
enfrente de la ermita del Prado. 
No obstante, a las doce treinta, la 
Policía Municipal cortará las calles 
de Olivares, Puerta de Cuartos, 
San Clemente, ronda del Cañillo, 
General Mola, General Yagüe y el 
espacio situado desde la ermita del 
Prado hasta la báscula municipal. 

ocho y media de la tarde, se juega 
el partido amistoso entre el CD To
ledo y el Torrejón, que servirá para 
que Marcial García Arroyo saque 
las conclusiones que no ha podido 
extraer de los partidos de la feria, 
debido a la diferencia entre el 
equipo del jueves y el equipo del 
domingo.

Los precios de las localidades es
tán muy rebajados: la entrada ge
neral es de doscientas cincuenta 
pesetas. Los socios varones ten
drán que abonar sólo cien pesetas, 
al igual que los jubilados y los ca
detes de catorce a dieciocho años. 
Los niños, las damas y los socios 
jubilados tendrán libre acceso al 
terreno de juego.

Aparte de un encuentro entrete
nido y festivo, los toledanos podre
mos ofrecer nuestro homenaje sen
tido al que fuera encargado del 
material deportivo del CD Toledo 
durante muchísimos años: nos re
ferimos, claro, a Pablo Enamorado, 
que hará el saque de honor por 
iniciativa —iniciativa muy loa
ble— de la junta directiva del club 
de esta capital.

La Vuelta a Castilla la van a 
correr 70 corredores, de los cuales 
50 serán profesionales y 20 ama- 
teurs, aunque bien es verdad que 
tanto Arroyo —vencedor de lá an
terior edición— como Laguía o Al
berto Fernández tienen pocas posi
bilidades de estar hoy en nuestra 
ciudad por ser requeridos en crité- 
rium extranjeros.

Así, pues, el aficionado ciclista 
talaverano tiene una cita hoy junto 
a la ermita del Prado.

Gran participación 
en la I V Maratón 
de Mazarambroz

Con gran animación y participa
ción se celebró la cuarta edición 
del maratón popular, organizada 
por el Ayuntamiento de Mazaram- 
broz. Empezó a las 9,07 de la ma
ñana, con un tiempo muy bueno y 
la participación de varias catego
rías.

Estos son los vencedores de cada 
categoría:
Masculina, de siete a diecinueve 
años:

Juan de Dios Campos, medalla 
de oro; Enrique Sáncnez Fernán
dez, medalla de plata; Femando 
López Lancha, Rubén González 
García y Diógenes Arenas Dorado, 
medalla de bronce.

Luis Miguel Sánchez, medalla 
de oro; Miguel Angel Martín, me
dalla de plata; Francisco Esteban 
Esteban, medalla de bronce.

José Luis García, trofeo; Carlos 
Martín, medalla de oro; Antonio 
Abad, medalla de plata.

José Enrique Jiménez, trofeo; 
Juan Carlos Gutierre, medalla de 
oro; Tomás Hernández Sánchez, 
medalla de plata.
Masculina, de diecinueve años en 
adelante:

Félix Jiménez, trofeo; Isidro Ló
pez, medalla de oro; Félix del Va
lle, medalla de plata.
Accésit para corredores locales:

Félix del Valle y Fernando Mar
tín Arenas, trofeo; Fernando Ra
mos, medalla de plata; Juan Carlos 
Arenas y Eugenio Lozano, medalla 
de bronce.
Categoría femenina, de siete a die
cinueve años:

Ana Belén Fernández, medalla 
de oro; Yolanda Gutiérrez, medalla 
de plata; Raquel Martín, medalla 
de bronce.

Eva María Mora, medalla de 
oro; Dolores Blázquez, medalla de 
plata; Ana María García, medalla 
de bronce.

Gema Sánchez Arenas, trofeo; 
Luisa Martín Arenas, medalla de 
oro; María José Maestro, medalla 
de plata.

Milagros Castellanos y María 
Josefa García, trofeo.
Accésit a corredoras locales:

Gema Ungría, medalla de oro; 
María Carmen de la Cruz, medalla 
de plata.

Los premios de cada competi
ción se entregarán el próximo día 
21. Desde estas páginas, mi felici
tación a los ganadores de cada con
curso.

Jesús MARTIN

Apenas comenzada la pretemporada, con el partido jugado contra el 
Torrijos, el Fuensalida, que ganó 2-0, cuenta con una plantilla qne 
puede dar guerra esta temporada. Charlamos con el responsable técni
co, Mancebo, con un jugador que iba para el Toledo, pero que ha 
preferido cumplir su palabra y quedarse en Fuensalida, y con Eduardo.

, “Serrano, ¿por qué has preferi- 
“0“ Fuensalida cuando te quería 
el Toledo?

—El Fuensalida me habló antes, 
y me gusta cumplir lo que prome
to. ror otro lado, las condiciones 
para estar aquí me parecían mejo
res. Estoy muy contento.
“¿Qué te parecen los compañe- 

108 M entrenador?
—Hay un muy buen ambiente. 

¿í°* compañeros son fenomenales y 
iront enad°r 88 un hombre inteli- 

y trabajador que le gusta 
a Ia técnica de mucha

—¿Tienes el puesto asegurado? 
hacerme con el puesto 

k- trabajar mucho, porque 
a^®uy buenos jugadores.

la Dir«tív£?dirías “ la afición y a 
rimí11 Pr>mer lugar, mucha pa- 
Q.,„ ta conm¡go. Voy a dar todo lo 
triunfo60 J trabajaré mucho por triunfar y darles alegrías.
mente?mo encuentras física- 
ce8^SÍacer?mente, muy mal. Ne- 
consem^y, entrenamiento para 
rendir Y es<tar en °Pt¡ma forma y 

ai máximo.
ra 1» L» S!ncero fue Serrano. Aho- 
vistaTS^át^o^Jaentre- 
mente „ *™uardo, que definitiva- 

__.n8€ Queda en el Fuensalida.
¿yontento?

f esnP¿aun?l!e eatoy un poco lejos 
te aQuf nmtalarme définitivamen-

muy tajóte06 de aePtiembre 
ijj^uponemoa que pensarás 

con nn e Fuensalida. ¿Te ha- 
~~Si Puesto en el equipo? 

bifcta van°J,e,S?ra triunfar no hu- 
mdo. Me hubiera quedado

en casa. Para hacerme con un 
puesto en el equipo tendré que tra
bajar mucho, porque hay muy bue
nos compañeros. Sin embargo, ten
go confianza en mí y creo que con
seguiré la titularidad.

—¿Qué le dirías a la afición 
fuensalidana?

—Primero, agradecerles la aco
gida que me han dispensado al sal
tar al campo, y segundo, que ten
gan paciencia y confianza.

Para terminar esta ronda de en
trevistas nos comenta el entrena
dor Mancebo cuáles son los acier
tos y los defectos de su plantilla.

—En líneas generales hemos an
dado bien en este partido contra 
Torrijos. Me ha gustado toda la 
plantilla, aunque están faltos de 
entrenamiento todavía, ya que es 
el primer partido. Me ha gustado 
mucho la primera parte, donde 
creo que superamos en todos los 
aspectos al Torrijos. En la segunda 
se notaron los cambios, necesarios, 
ya que tenia que ver a toda la plan
tilla.

—¿Algo que cambiar en el equi
po?

—Hace falta algún retoque, so
bre todo en el centro del campo; 
por eso ya me he puesto en contac
to con el Leganés.

—¿Cómo ves la temporada que 
se avecina?

—He visto jugar a algunos equi
pos, y los hay muy fuertes; espe
cialmente el Valdemoro y el Trival 
son equipos fabulosos. El grupo no 
es tan fácil como algunos creen. 
Habrá que trabajar mucho si se 
quiere ascender.

Mariano RODRIGUEZ

Fallo técnico del Fuensalida 
y el grito del Santa Bárbara

Comprendo que la decisión tomada por el Fuen
salida ha sido tardía, pero cualquier humanó se 
equivoca en la vida y lo que han hecho ahora podían 
haberlo hecho antes. Completamente de acuerdo, 
pero ¿tan grave es el delito para tantas acusaciones 
y amenazas?

Señor Magaz, sus declaraciones en radio y prensa 
las considero un tanto ofensivas y agresivas para la 
directiva y la afición fuensalidana.

En el diario YA de Toledo de los días 5 y 10 de 
este mes, sus declaraciones sólo acusan de antide
portivo al Fuensalida. Léalas detenidamente y verá 
que tengo razón; veo más que nada que lo que más 
le ha dolido es la parte económica y no la deportiva. 
Esto no es razón para meterse de esa forma con el 
Fuensalida, porque no es el primer equipo español 
que se retira a destiempo de una competición.

Ahora, por sus declaraciones, es cuando aplaudo 
esta decisión tomada por el Fuensalida. ¿Razones? 
Se las voy a decir.

Después del ambiente creado por sus declaracio
nes, ¿sería usted capaz de calmar los ánimos a la 
afición y directivos del Fuensalida? ¿Garantiza us
ted la corrección y deportividad en ambos campos 
de ambas aficiones? Acusa usted al Fuensalida de 
antideportivo y que menosprecia a parte de sus 
jugadores. Esto puede provocar graves problemas 
entre ambos equipos. ¿No se da cuenta del grave 
perjuicio que esto puede ocasionar? El Fuensalida 
no menosprecia a nadie: recuerde hechos aconteci
dos la temporada pasada en ambos campos y sus 
ñraves consecuencias para los dos clubs y la humi- 

ación que ustedes le hicieron a la afición del Fuen
salida por unos hechos a los que se dieron más 
imortancia de la que en sí tenían y posteriormente, 
cuando se conocio la sanción federativa, los comen
tarios que se hicieron en radio y prensa, sin razón, 
porque en todos los campos siempre hay alguien 
que mete la pata.

En Toledo también ocurrieron incidentes y fue
ron ustedes sancionados para que posteriormente la

sanción fuera anulada. El Fuensalida guardó silen
cio. Veo que en ningún momento ustedes han queri
do que haya unión, amistad y buenas relaciones 
entre ambos clubs. Jamás trataron de suavizar las 
cosas, todo lo contrario: cada vez había más tirantez 
y una actitud cada vez más incorrecta y antideporti
va. ¿Las razones? Yo no las sé, pero es así como 
pienso.

Sería un gran fracaso tanto deportivo como eco
nómico para ambos clubs la celebración de estos 
partidos después del mal ambiente creado. Me gus
taría detallar más ampliamente estas razones por 
las que aplaudo la decisión de la directiva fuensali
dana, pero me falta espacio.

Hay una serie de elogios para el Fuensalida en el 
aspecto económico, porque, según usted, le daría 
seis veces más taquilla que ningún otro club. «Gra
cias.! ¿Pero no se da usted cuenta que menosprecia 
a los demás equipos de regional? El Fuensalida es 
uno más en este aspecto y no se siente superior a 
nadie.

Señor Magaz, piense y medite serena y compren
sivamente y dejemos las cosas en su sitio. No más 
amenazas ni acusaciones; una equivocación la tiene 
cualquiera, v en esta ocasión si usted pierde una 
buena taquilla nosotros también y nos callamos.

Cambien de actitud y traten de unir los lazos 
para que las relaciones entre ambos clubs sean 
amistosas y cordiales, porque, todos, débiles y fuer
tes, nos necesitamos. El deporte debe ser sano y no 
pasional ni egoísta. Al menos yo, humildemente, lo 
veo así, y el creerse superior a los demás no es 
bueno en ningún aspecto.

Vamos, por tanto, a olvidar el pasado y hagamos 
un presente y un futuro de más unión y amistad, 
que la incomprensión y la violencia son antideporti
vas y no van a ninguna parte.

Mariano RODRIGUEZ
Corresponsal do Fuensalida
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la provincia de Toledo consume más

«tomovilísticos? Pues muchas. Es el tributo que el 
hombre ha de pagar al tiempo en que vive. En cam- 

afortunadamente, las muertes por explosiones 
' de gas son mínimas, y en el caso de la provincia de

ingeniero técnico industrial, que lleva treinta y siete 
años en la Dirección Provincial de Industria. Sin
contar el gas a granel, en 1981 se vendieron en la 
provincia 1.715.195 bombonas de butano y propano.

de 21,6 millones de kilos de butano y propano
«Mire, ¿usted puede decirme cuántas personas Toledo, que yo recuerde, no ha habido ninguna», ñor De Diego Se 

mueren diariamente en la crretera por accidentes manifestó ayer a YA de Toledo Abelardo de Diego, iev las revisiones , __________ Pues mnnhas Rs el tribute ene el  :_ _____- • , __ ... ,6. ’ ley> las revisiones I

La tragedia ocurrida en Luan- 
co con diez personas muertas y 
varias heridas, ha vuelto a sensi
bilizar de nuevo la opinión púbh- 
ca sobre el peligro potencial que 
hay en casi todas las casas de 
España, al disponer de bombonas 
de gas. Aunque todavía se desco
nocen las causas exactas que pro
vocaron la explosión en la vivien
da del pueblo asturiano, segura
mente se debió a un escape, tras 
el cual se fue formando una bolsa 
de gas y que explosionó al encon
trar el detonante de una chispa 
eléctrica, quizá. Esta es la expli
cación que ayer por la mañana 
encontraba el ingeniero técnico 
industrial de Toledo, antes inclu
so de haber leído la prensa del 
día. «Este tipo de exploxiones 
únicamente se producen cuando 
el gas se concentra en un recinto 
cerrado; en caso contrario se ai
rea y no ocurre absolutamente 
nada., añadió el señor De Diego, 
que tiene el apellido, precisamen
te, de una de las víctimas de

Los concejales socialistas, al ataque:

«El programa de la feria 
es un desastre»
Díaz Pierna considera que UCD se aprovecha del Corpus 

con fines electorales y margina las fiestas de agosto

«El programa de festejos para la feria de agosto es un desastre. Los 
concejales socialistas nos sentimos avergonzados del mismo y no nos 
hacemos responsables de la programación preparada por el Ayunta
miento.» Con estas palabras definía el concejal del grupo socialista 
Martín Molina el sentir de su partido ante la feria de este año. Para 
criticar el ya «famoso» programa de festejos, el PSOE convocó una 
rueda de prensa en uno de los bares del ferial.

En primer lugar, Martín Molina 
expuso cuál había sido el total del 
presupuesto de las ferias y fue des
glosando en qué se había gastado 
el dinero. El presupuesto na sido 
de 1.300.000 pesetas, de las que los 
capítulos de gastos más importan
tes eran el alumbrado y limpieza, 
c°n casi medio millón de pesetas, y 
la pólvora, cqn 250.000, con lo que 
una vez hechas las cuentas para el 
resto de los actos apenas queda di
nero. «Aparte del poco dinero que 
nay —dijo Martín Molina—, los 
setos programados no interesan a 
“ gente y no tienen aceptación.»

Posteriormente, los concejales 
socialistas criticaron duramente al 
gobierno municipal de UCD por el 
d!ia8^.t*ue había entre los gastos 

tiestas del Corpus y la feria. 
^ncreta®ante, la diferencia es de 

o millones más de pesetas. A 
na concejal Díaz Pier-
ha ®®n*testo: «Yo creo que la UCD 
rár^r°'íec^a^0.e* Corpus con ca- 

J®r. etectoralista, y por eso se 
da j™*® dinero. En cambio, a la 
a ae agosto no vienen ministros 
» electores de UCD deben estar 
vacaciones, por eso el presu

mo es mas pequeño.»
■ lazando con el tema del dine- 

ia»^ socialistas criticaron am- 
¡.¡j ®nte el hecho de que se haya 

f . *iUe contratar la limpieza 
• 9sn o™1 una empresa privada 
nlLu000 Pesetas, cuando los 

municipales estaban 
n„jtos a hacerlo sin cobrar do- 
<id emas 9ue e' día de la Vir- 

agrano- Igualmente, ma- 
on su extrañeza por le he- 

nicirk3Ue .en 'as dependencias 
hSya almacenadas pa- 

v^,por valor de 600.000 pese- 
se ™”08e.hayan instalado. «Si 

l ponen las papeleras en la 
• «^manifestó Martín Moli- 
Sdan ° vamos a criticar a los 
kj, 08 Por arrojar las cosas al 

gcuanto a la ampliación de los 
’nr.ea '^ada en último mo- 

misen ne¿, concejal centrista 
"«seo Poblete, los socialistas

Luanco, el famoso jugador de 
fútbol ex madridista.

Por la rapidez con que le soli
citamos los datos, no pudo ofre
cernos el número de instalaciones 
de propano con depósitos de gas 
existentes en la provincia de To
ledo, aunque considera que son 
numerosas. Años atrás el propa
no tuvo un «boom» —en el buen 
sentido de la palabra— y comen
zó a proliferar en las viviendas 
nuevas toledanas. Por poner un 
ejemplo, en Talavera de la Reina, 
con numerosas construcciones 
modernas hay 734 instalaciones 
de GLP, pero el número de depó
sitos es desde luego mucho más 
elevado, según nos comentaba el 
ingeniero de la Dirección Provin
cial de Industria. Ultimamente, 
ante el encarecimiento del pro
ducto, han decrecido las instala
ciones de gas propano, aunque se 
sigan haciendo. Así, recientemen
te la Dirección Provincial de In
dustria ha concedido el permiso

manifestaron que ellos no sabían 
nada del tema y, por lo tanto, des
conocían la forma en la que se ha 
conseguido el dinero.

El responsable del desastre, 
el alcalde

Más adelante, el grupo de conce
jales socialistas manifestaron que 
sus críticas no iban contra el conce
jal de festejos, sino contra todo el 
gobierno de UCD del Ayuntamien
to, y manifestaron que el máximo 
responsable del desastre de la feria 
era el alcalde. «Su misión debe ser 
controlar lo que hace cada delega
do; además, al marcharse de vaca
ciones deja la organización de la 
feria en manos del concejal y dos 
funcionarios. De esta forma aban
dona a Poblete y se evita responsa
bilidades, pues si la feria es un fra
caso la culpa es para el delegado.»

Otro de los aspectos criticados 
fue la falta deámaginación que hay 
en la programación de los festejos. 
«No hay derecho a que se gaste el 
dinero en programar actos a los 
que sólo asisten 50 personas, como 
ha ocurrido en el Corpus. Nosotros 
siempre le hemos dicho a UCD 
nuestra postura respecto a las fies
tas, hace falta participación de las 
asociaciones de vecinos y saber qué 
es lo que quiere la gente y conse
guirlo, pues las fiestas son unas 
fiestas eminentemente, populares. 
Conseguir estos espectáculos no es 
tan caro y por lo menos se tendría 
la seguridad de que el pueblo se 
iba a divertir. Sin embargo, como 
las fiestas las programa un solo 
hombre, pues durante los seis pri
meros meses de este año se ha gas
tado todo el dinero que había en 
los presupuestos y ahora hemos te
nido que habilitar cuatro millones 
más de pesetas.»

Como forma de materializar su 
postura, los concejales socialistas 
no van a asistir a ningún acto de la 
feria en representación del Ayun
tamiento de hecho .en la inaugura
ción no bajaron con el alcalde has
ta la Vega. 

de puesta en funcionamiento de 
15 depósitos de propano en las 
viviendas sociales del polígono 
industrial, con una capacidad 
considerada como importante.

Intensificación de medidas de 
seguridad

El portavoz de la Dirección 
Provincial de Industria señalaba 
que la posibilidad de que estalla
ran estos depósitos era remota, 
debido a que se intensifican las 
medidas de seguridad por el po
tencial explosivo que represen
tan. «Pese a que la cámara traba
ja a unos ‘20 kilos por centímetro 
cuadrado de presión, nosotros 
realizamos la prueba a 30 kilos 
por centímetro cúbico, intensi
dad que no se alcanza nunca, pe
ro así tenemos certeza de que la 
instalación está hecha correcta
mente. En estos casos de depósi
tos grandes es un técnico del Mi
nisterio de Industria quien debe 
dar el permiso», nos decía el se-

__ Deambular por toledo
El sofoco del butano
• Dicen que la conducción a partir de unas determinadas horas de la noche 
es peligrosa. Sin embargo, Toledo tiene esa idiosincrasia particular que, 
afortunadamente en unos casos y desgraciadamente en otro, la diferencia 
de cualquier rincón del mundo. Por ello durante la noche, esos semáforos 
de la avenida de la Reconquista, que en algunas ocasiones dejan ver 
demasiado tiempo el rojo en ese gigantesco ojo de cristal, se vuelven de 
un naranja precautorio en esas horas en que la circulación es menor pero 
más veloz. Quién sabe si esta medida tendrá resultados positivos o no, pero 
de momento supone un voto de confianza al conductor nocturno.
• Las vecinas de la calle del Pozo se llevan más de un sofoco con la 
distribución del butano. Hace pocas tardes, un numeroso grupo de mujeres 
esperaba a que el camión subiese repartiendo su mercancía. Ante el 
asombro general, en vez del carromato que normalmente hace el reparto 
en esta angosta calle, lo venía haciendo un camión que no podía subir la 
calle. Las vecinas tuvieron que bajar a recoger las bombonas hasta una 
placita. El panorama que se presentaba para subir las bombonas calle 
arriba durante unos cien metros era temible. Sin embargo, el dueño de una 
frutería, acompañado de la chiquillería de la calle, se encargó de solucio
nar el problema. Cogió su carromato particular, cargó las bombonas y 
luego las fue repartiendo puerta por puerta. El repartidor de batano se 
quedó con la boca abierta. Esperemos que lo sucedido sea un ejemplo a 
imitar.por la compañía distribuidora del gas.,
b2 • Los barrios nuevos de Toledo son la mayoría feos, pero permiten a los 
vecinos recibir un don imposible para los habitantes del centro histórico: 
La luz. Por lo demás, los barrios nuevos de Toledo apenas ofrecen otra 
satisfacción, porque la cerencia de una infraestructura mínima decente 
hace difícil la vida en ellos. Pero, eso sí, su creación ha permitido dar 
rienda suelta a la imaginación popular a la hora de ponerles un sobrenom
bre, que al fiqal acaba siendo el nombre de pila de aquel lugar. Dos 
ejemplos: Corea, en Palomarejos, y Las Malvinas, como se llama el grupo 
de viviendas sociales nuevas del polígono industrial. El otro día, dando un 
paseo por «Corea», observé cómo la España oficial le ha vuelto a dar la 
razón a la España real poniendo una iluminación amarilla a la zona; así, 
como si quedara duda sobre la «raza» de los habitantes de Corea. Dentro 
de unos meses iré por el polígono industrial —perdón, Santa María de 
Benquerencia— para ver si Las Malvinas han adquirido el color de la 
guerra.

Un muerto al chocar un turismo
y un cidomotor

Un muerto en un accidente de circulación es el suceso más importan
te acaecido en Toledo durante las últimas horas. El siniestro se produjo 
a las seis cincuenta horas de anteayer en la travesía de La Guardia, a 
la altura del kilómetro 82,200 de la carretera N-IV, cuando el ciclomo- 
tor conducido por José María Pedraza Orgaz, de sesenta y dos años, 
chocó frontolateralmente contra el turismo marca Ford Capri, con 
matrícula de CR-4726-F, conducido por Antonio Vallejo Martin Moreno, 
de cincuenta y siete años. En el accidente resultó muerto el conductor 
del ciclomotor. Al parecer, la causa del suceso fue la invasión antirre- 
glamentaria de la calzada por parte de la motocicleta.

— Dentro del mismo apartado, a 
las dieciocho treinta del mismo 
día, en el kilómetro 5,500 de la ca
rretera N-400, en el término muni
cipal de Toledo, el vehículo portu
gués marca Volkswagen, con ma
trícula LG-8398, chocó con el ca
mión matrícula TO-7496-B. Se 
registraron cuatro heridos de pro
nostico leve. .

— Igualmente, a las diecisiete 
treinta horas de anteayer, en el ki
lómetro 64,300 de la carretera 
C-400, en los límites de la localidad 
de Consuegra, se produjo una coli

ñor De Diego. Según marca la 
ley, las revisiones de estas insta
laciones grandes han de realizar
se a los cinco o diez años, y los 
encargados de hacer las mismas 
son entidades colaboradores que 
se responsabilizan, tras hacer la 
revisión del buen estado de las 
instalaciones.»

Los datos que a continuación 
recogemos los hemos extraído de 
la revista «Rutas del Gas», edita
da por la compañía Butano, y se 
refieren al consumo de butano y 
propano en la provincia de Tole
do durante 1981. No recogemos 
el gas a granel. En total el núme
ro de bombonas comercializadas 
fue de 1.715.195. La mayor parte 
de ellas corresponde a gas buta
no, con 1.655.515 bombonas de 
12,5 kilos. De propano, de 11 ki
los, se vendieron durante 1981 
46.965 bombonas, que equivalen 
a 516.615 kilos. En bombonas de 
35 kilos se consumieron en la 
provincia 12.715, que suman 
445.025 kilos más de propano. En 
total el número de kilos consumi
dos entre propano y butano fue 
de 21.655.577 kilos, de los que 
20.693.937 corresponden a buta
no.

sión frontal entre la furgoneta con 
matrícula CR-4769-F y el camión 
marca Avia con matrícula 
HU-6768-B. Hubo que lamentar 
daños materiales.

— Por otro lado, en la localidad 
de Hontanar fueron detenidos dos 
individuos como presuntos autores 
de un delito de caza indebida. Los 
detenidos, Andrés Oliva Sánchez, 
vecino de Ocaña, y Ovidio Moreno 
Gómez, residente en Navalucillos, 
habían dado muerte a cuatro reses 
de caza mayor, cuyo valor se esti
ma en unas 80.000 pesetas.

Los agricultores 
toledanos acogen 
favorablemente 
los 20.000 millones 
por la sequía

Los agricultores toledanos es
tán acogiendo muy favorable
mente las ayudas decretadas 
por el Gobierno para combatir 
¡os daños en cereales por la se
quía. A la provincia de Toledo 
pueden venir unos seiscientos 
millones de pesetas, y de prose
guir el ritmo actual de solicitud 
de ayudas, que finaliza el 31 de 
agosto, se calcula que se alcan
zarán ias cinco mil peticiones.))

Estas eran las impresiones que 
YA de Toledo obtenía ayer por la 
mañana en una conversación man
tenida con el director provincial de 
Agriculura en funciones, Patroci
nio Navarro, jefe del Servicio de 
Ganadería. El señor Navarro, aun
que con ciertas reservas, nos daba 
los datos recogidos más arriba. Sin 
embargo, no dudaba de calificar de 
excelente la respuesta de los agri
cultores de Toledo respecto los 
20.000 millones decretados por el 
Gobierno para combatir la sequía y 
los daños en cereales. «Continua
mente estamos recibiendo peticio
nes de las cámaras locales agrarias 
para que les suministremos más 
instancias. Los agricultores de las 
localidades toledanas acuden a las 
cámaras locales para rellenar la 
instancia de solicitud, y son los 
propios secretarios de las mismas 
los encargados de informar la peti
ción», puntualizaba el señor Nava
rro.

En su opinión se superarán con 
creces las peticiones recibidas el 
año pasado ante la ayuda decreta
da en su día por el Gobierno para 
combatir los daños habidos en 
1981 en el castigado agro. «Creo 
que si a la provincia de Toledo lle
gan unos seiscientos millones de 
pesetas habrá dinero suficiente pa
ra todos los agricultores que se aco
jan a estas ayudas. De todas for
mas, considero que en caso de que 
faltara dinero hay buena disposi
ción por parte de todos para au
mentar los fondos. Este sería el 
caso, por ejemplo, de la Caja Rural 
Provincial, siempre dispuesta a 
ayudar a los agricultoes toledanos, 
además de otras instituciones», 
manifestó a YA de Toledo el direc
tor provincial en funciones.

El plazo para la presentación de 
la solicitud de ayuda finaliza el 31 
de agosto, y de ser tan favorable la 
acogida de los agricultores toleda
no contrastará con la postura de 
las asociaciones agrarias, que, en 
una reunión reciente con represen
tantes de la Administración, recha
zaron los 20.000 millones por con
siderarlos insuficientes.

Como se sabe, el tope de dinero 
a recibir de estos 20.000 millones 
es para cada agricultor de dos mi
llones de pesetas. Pueden aspirar a 
estas ayudas aquellos que por la 
sequía hayan alcanzado unas pér
didas superiores al 50 por 100 del 
rendimiento medio de sus cose
chas. Por arriba del 50 por 100 re
cibirán 8.000 pesetas por hectárea, 
y si supera el 75 por 100, 15.000 
pesetas por hectárea. El plazo de 
devolución del préstamo sin intere
ses será de dos años.

Patrocinio Navarro reconocía a 
YA de Toledo que el campo toleda
no se encuentra muy hipotecado, 
debido a estos malos años que se 
estaban registrando por diversas 
causas climatológicas. De tal forma 
que en 1983 muchos profesionales 
del campo deberán afrontar el pa
go de los préstamos oficiales solici
tados en 1981 en el programa pasa
do de la sequía, y también los cré
ditos para la adquisición de abonos 
y semillas repartidos por el SEN- 
PA, que deberían haber sido 
cubiertos en este año, pero por la 
situación del campo se na concedi
do una moratoria. A esto hay que 
añadir más dinero pedido, proba
blemente, a otras entidades finan
cieras. Y dentro de dos años debe
rán ser pagados los préstamos pro
cedentes de los 20.000 millones. 
Esperemos que las próximas cose
chas den suficiente de sí.
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No hubo mayoría y quedaron pendientes asuntos 
de trámite urgente

Sólo cuatro miembros 
de la permanente asistieron 
a la reunión del pasado martes

La FIAGA, trasladada al Ferial

Los padrones de contribuciones especiales correspondientes a las 
obras municipales de las calles de Trinidad, Corredera del Cristo, 
plaza del Reloj, de Santa Leocadia y de Almanzor fueron aprobados 
el pasado martes por la comisión municipal permanente, a cuya 
reunión asistieron tan sólo cuatro de sus miembros. Los padrones de 
contribución especiales aprobados corresponden a las obras de repo
sición de firme de las calles Trinidad y Corredera, reforma de la 
plaza de Santa Leocadia, reposición de firme de la plaza del Reloj 
y urbanización de la calle Almanzor.

Según contestó el alcalde al concejal Rossell

No hay acuerdo alguno de hacer peatonal

La falta de mayoría de miem
bros asistentes a la reunión hizo 
que se pudieran adoptar acuer
dos en asuntos de trámite urgen
te, no tratándose más que los te
mas contenidos en el orden del 
día propiamente dicho. Así, den
tro de este orden, aparte del te
ma ya reseñado del padrón de 
contribuciones especiales de las 
calles mencionadas, se aprobó la 
adquisición de un calentador de 
agua para el servicio de limpieza, 
de una máquina de encuaderna
ción de proyectos y la rectifica
ción de acuerdo sobre adquisi
ción de aparatos para los parques 
infantiles, quedando sobre la me
sa, pendiente de nuevo estudio, 
la adquisición de un equipo sono
ro para las piscinas municipales y 
un equipo telefónico del servicio 
del 092, emisora de emergencia 
de comunicación para la Policía.

Se acordó además el cambio de 
ubicación de la I Feria Industrial 
Agraria y Gomadera (FIAGA) a 
los jardines del Prado, en terre
nos donde hasta ahora se venían 
instalando las atracciones de fe
ria, tal como anunció ayer nues
tro diario; dotar de una subven
ción de diez mil pesetas a Los 
Alcores, para la celebración de 
sus jornadas culturales deporti
vas y dejar pendiente otra ayuda 
solicitada por el Cine Club Tala- 
vera. Tras dar el visto bueno a 
distintas certificaciones de obras 
municipales, se concedieron li
cencias de obras a las solicitudes 
presentadas por Julio Martín 
Aragón y Carmen Rosado Fer
nández, denegándose la de Faus- 
tina López Garrido en Camino de 
los Caños, por considerarse que 
es actuación en suelo no urbani- 
zable. Se adoptó también acuer
do de incoar expediente discipli
nario por obras sin licencia a Ju
lián Segovia Mayo, en la carrete
ra de Los Navalmorales, aunque 
ahora se le concede licencia y se 
conmina a Josefina García Alon

Padrón de contribuciones especiales 

para Trinidad, Corredera, plaza del Reloj, 

Santa Leocadia y Almanzor
Como complemento a nuestra información sobre lo tratado y acorda

do por la Comisión Municipal Permanente en su reunión del martes 
pasado, a continuación damos la relación de los mismos, correspondien
tes a las obras realizadas en calle Trinidad, plaza del Reloj, Almanzor, 
plaza de Santa Leocadia y Corredera del Cristo.

Calle Trinidad, 
reposición de firme

Coste total, 4.975.545 pesetas. A 
pagar por vecinos, el 90 por 100: 
4.447.991 pesetas. Pavimentación: 
497,20 metros lineales, a 5.894 pe
setas metro. Agua, 497,20 metros 
lineales, a 606,71 pesetas metro. 
Alcantarillado, 497,20 metros li
neales, a 1.145,79 pesetas metro. 
Acerado, 450,80 metros, a 1.498,95 
pesetas metro cuadrado.

Plaza de Santa Leocadia, 
reforma

Coste total, 2.370.818 pesetas. A 
pagar por vecinos, el 70 por 100: 
1.659.573 pesetas. Reforma, 131,28 
metros, a 12.641 pesetas metro.

Corredera, reposición 
de firme

Coste total, 3.232.555 pesetas. A 
pagar por vecinos, el 90 por 100: 
2.909.300 pesetas. Alcantarillado, 

so a realizar las reparaciones co
rrespondientes y necesarias en la 
finca de la plaza de San Pedro, 7, 
de su propiedad, advirtiéndole 
que de no hacerlas en breve plazo 
se procederá a su ejecución subsi
diaria.

Respecto a la ordenación de la 
confluencia de la calle Francisco 
Aguirre y paseo de la Estación, a 
solicitud de José Figueras Garri
do, se hace ésta permitiendo la 
edificción de baja más ocho plan
tas. Se aprobaron diversas datas 
de rentasy exacciones y se aten
dieron positivamente las solicitu
des de fraccionamiento de pago 
de contribuciones especiales pre
sentadas, así como el fracciona
miento de pagp de una sanción 
de disciplina urbanística solicita
do por Julián Crespo Arenas, 
amén de un concierto de publici
dad entre el Ayuntamiento y 
Muebles de Talavera, S. A., que 
también fue estimado favorable
mente por los miembros asisten
tes a la reunión de la comisión 
permanente.

Los asistentes a la reunión 
—el alcalde, Claudio Pérez Borja; 
Eduardo García Gallardo y Fran
cisco Rosell— pasaron después a 
ser informados de los contactos 
habidos con la directora del mu
seo Ruiz de Luna, Matilde Re
vuelta, y el anuncio por parte de 
ésta de que las obras en el museo, 
que se ubicará como todos nues
tros lectores saben, en las anti
guas escuelas de San Agustín, de 
que las obras del mismo tenían 
previsto comenzarse ayer preci
samente. Luego se trataron otros 
temas que en teoría deberían ha
ber sido contemplados en asun
tos de trámite urgente, pero que 
la falta de mayoría hizo que hu
bieran de ser aplazados a la reu- 
nión que con carácter 
extraordinario se celebrará ma
ñana viernes, a las once horas, de 
cuyo orden del día nos ocupamos 
en esta misma página.

479,52 metros, a 905,60 pesetas 
metro. Agua, 479,52 metros, a 
425,09 pesetas metro. Pavimenta
ción, 479,52 metros, a 4.736 pesetas 
metro.

Plaza del Reloj, 
reposición de firme

Coste total, 3.346.749 pesetas. A 
pagar por vecinos, el 90 por 100: 
3.012.075 pesetas. Pavimentación, 
116,81 metros lineales, a 20.821 pe
setas metro. Alcantarillado, 116,81 
metros, a 2.626,35 pesetas metro. 
Agua, 116,81 metros, a 2.238,39 pe
setas metro.

Calle Almanzor, urbanización

Coste total, 3.915.999,45 pese
tas. A pagar por vecinos, el 60 por 
100, menos pavimentación, 
1.753.476 pesetas. Alcantarillado, 
187,11 metros, a 4.136,54 pesetas 
metro. Agua, 187,11 metros, a 
2.098,58 pesetas metro.. Acerado, 
334,18 metros, a 1.756 pesetas me
tro cuadrado.

Aún nada hay decidido sobre la 
zona peatonal, a pesar de que parte 
de los miembros de la Corporación 
Municipal talaverana piensen lo 
contrario. Eso es lo que hay que 
deducir de la contestación que el 
alcalde de la ciudad dio el martes 
pasado al teniente de alcalde cen
trista Francisco Rossell al ser in
terpelado por éste en el sentido de 
que qué se iba a hacer con la decla
ración de zona peatonal de las ca
lles San Francisco, Barrio Nuevo, 
Ramón y Cajal y otras, una vez que 
se ha comprobado que gran parte

Poco entusiasmo entre los talaveranos 
por ver la llegada de la Vuelta a Castilla

A las 12,49 de la mañana entraba en la meta, instalada frente a la 
ermita del Prado, el primer corredor de los 70 que tres horas y 
cuarenta y cinco minutos antes habían salido de San Martín de Valdei- 
glesias, en la que suponía la segunda etapa de la Vuelta Ciclista a 
Castilla.

La entrada a Talavera se hizo 
por la puerta de Cuartos, como es
taba previsto, pero el itinerario, 
que en principio recogía la ruta de 
ronda del Canillo, fue modificado 
por el de la carretera nacional. A 
las doce y media aproximadamente 
estaban cortadas las calles adya
centes a la N-V, y a muchos les 
daba por decir que así se verá la 
carretera cuando sea desviada, se
gún recoge el proyecto, por el norte 
de la ciudad.

La etapa, al parecer, ha sido la 
más dura hasta el momento, y los 
corredores entraron en Talavera 
divididos dos pelotones, con una 
diferencia entre ambos de cerca de 
un cuarto de hora. En las aceras de 
la carretera algunos grupos de 
viandantes se paraban a jalear a 
los ciclitas. Sin embargo, y tal co
mo nos comentaban algunos com
pañeros de información que están 
siguiendo la Vuelta en su totali
dad, el número de gente era muy 
inferior al que el día anterior se 
concentró en San Martín del Val- 
deiglesias.

Los corredores, tras la hazaña

Intento de robo en la joyería Dueñas

La Policía Nacional intervino 
decisivamente en la detención 
de sus presuntos ladrones

En la transcripción de la noti
cia que apareció en nuestro dia
rio del pasado martes se coló un 
error que ha de ser aclarado. En 
la detención de los presuntos au
tores del intento de robo de la 
joyería Dueñas, ocurrido el pasa
do sábado, participó un miembro 
de la Policía Nacional, que, 
acompañado por otro de la Poli
cía Municipal, consiguieron, en 
una rápida y afortunada inter- 
ven.ión, evitar la huida de los 
tres menores que, una vez apre
hendidos, fueron trasladados a 

de los comerciantes y vecinos de la 
zona están totalmente en contra de 
esta medida. El alcalde, al parecer, 
señaló que en contra de algunas 
informaciones y rumores no hay 
ningún acuerdo firme adoptado so
bre el tema, y que lo que sí hay es 
un período de información abierto 
para que los afectados manifiesten 
su opinión al respecto. Como esas 
manifestaciones han sido total
mente negativas hasta la fecha, pa
rece claro que lo de la zona peato
nal no prosperará, aunque para al- 

que supone el recorrer 154 kilóme
tros bajo un fuerte sol de agosto y 
con evidentes signos de, cansancio, 
pasaron el control médico para 
después dirigirse a sus hoteles. Só
lo el equipo del Teka se desplazó a 
Madrid para pasar allí la noche. El 
resto de los equipos se han queda
do concentrados en Talavera. Así, 
el equipo de Cajamadrid pasó la 
tarde y la noche en el hotel Pera
les; el Kelme, en Perea, y los de 
Dormilón y Zor en el hotel de la 
estación de autobuses.

La organización, según comenta
rio de los responsables de la carre
ra, no había sido mala, aunque al
gunos compañeros nos indicaban 
que se habían cortado tarde las ca
lles y la meta sufría demasiada 
aglomeración. En fin, Eugenio He- 
rranz pasó el primero bajo la línea 
de meta entre los aplausos del es
caso público talaverano concentra
do en la llegada. Por falta de infor
mación o por el calor del mediodía, 
se puede afirmar que para los tala- 
veranos la Vuelta a Castilla a su 
paso por nuestra ciudad ha pasado 
sin pena ni gloria.

las dependencias de la comisaría 
de Policía. Como quiera que por 
el mencionado error se achacaba 
a dos miembros de la Policía Mu
nicipal este servicio, hay que 
aclararlo convenientemente y ci
tar que fueron Policía Nacional y 
Policía Municipal quienes en es
trecha colaboración lograron 
abortar el intento de robo y dete
ner a sus autores. Un brillante 
servicio que por ser protagoniza
do por las dos fuerzas de seguri
dad ciudadana en colaboración 
tiene aún mayor mérito. 

gún concejal del Ayuntamiento, e 
contra de las afirmaciones del a 
calde, el acuerdo se adoptó y tod 
«estaba hecho». Nos referimos, di 
ro está, al concejal delegado d 
Tráfico, José Lurneña, que en coi 
versación mantenida con este dii 
rio hace algunos días se mostraí 
convencido de que la medida pro 
peraría porque así fue aprobad 
por la Comisión Permanente. Y 
que por lo que respecta a este ten 
parece que muy pocos son los qt 
se aclaran.

La presidencia 
de honor 
de la I Fiaga, 
ofrecida 
a Su Majestad 
la Reina

A Su Majestad la Reina de E& 
paña, doña Sofía, le será ofrecida 
la presidencia de honor de 1S 
I Feria Industrial Agraria y Ganas 
dera de nuestra ciudad, a celebra 
el próximo mes de septiembre. Ea 
te es el primer acuerdo al que Ue| 
garon los miembros de la Comisiófl 
Municipal Permanente en su id 
nión del pasado martes, aunqcj 
habrá de ser ratificado en sesw* 
extraordinaria, a celebrar mañaní 
viernes, porque, como informara# 
en esta misma página, la falta <n 
mayoría hizo que este acuerd® 
contemplado en asuntos de tramitó 
urgente, no tenga validez hasta qut 
no sea ratificado mañana. E8tó 
asunto es el que encabeza el ordes 
del día de la reunión a celebra 
mañana, que consta de 13 punto 
en su orden del día. . ¡

Otro tema a tratar mañana sen 
el de la reparación del reloj púbufl 
de Gamonal, que ya es hora de ® 
funcione en este barrio-pueblqj 
laverano y que los vecinos sepfl 
cada momento la hora en que» 
ven para lo que fuera niene#- - 
También se estudiará y se decidirá 
sobre la ayuda solicitada para las 
fiestas de este mismo barrio, ytt 
comenzará ya a tratar la temática 
relativa a las ferias y fiestas del 
próximo mes de septiembre. En 
asuntos de personal pasarán a la 
aprobación distintos gastos de des
plazamiento realizados por el per
sonal de la oficina técnica. Tres 
reclamaciones interpuestas por 
otros tantos contribuyentes sobre 
contribuciones especiales y otra re
lativa a otros impuestos completan, 
el orden del día de esta sesión ex
traordinaria, que finalizará con el 
acuerdo a adoptar respecto a la 
campaña de apoyo al Líbano, pro
movida por la Asociación Pro De
rechos Humanos.

Es de esperar que a esta reu
nión, por celebrarse a horas mati
nales, acudan más miembros dc-ia 
misma que en la anterior, pues 
cuatro de nueve no es un porcenta
je muy satisfactorio cuando de de
cidir cuestiones relativamente im
portantes para el Municipio se tra
ta.
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Según el alcalde

Las donaciones voluntarias de los vecinos 
han contribuido a la mejora del pueblo

La falta de un profesor

María Victoria López Adán, 
reina de las fiestas

Con gran entusiasmo y alegría, hoy se disponen los 
húrtenos a comenzar sus fiestas patronales, en honor 
de Nuestra Señora del Rosario de Pastores. Estas 
tienen este año una particularidad y es que posible
mente sean las últimas que presida la actual Corpo
ración municipal, ya que pronto habrá nuevas elec
ciones, donde quizá salgan elegidos otros hombres 
para estas tareas. Han sido cuatro años de trabajo en

El señor López Adán se pre
sentó por Coalición Democrática, 
que obtuvo la mayoría, y perte
nece al partido de Alianza Popu
lar. Para comenzar el balance de 
este período de tiempo, solicita
mos del alcalde que nos diga cuá
les fueron los problemas que se 
encontró al hacerse cargo de la 
alcaldía. Su respuesta es bastante 
lógica, ya que afirma que tuvo 
que hacer frente a los problemas 
que había planteados en su man
dato anterior. Entre éstos nos ci
ta el de saneamiento, concreta
mente el alcantarillado, que ha
bía comenzado a repararse, no 
yendo las obras como él deseaba. 
Asimismo, nos habla de errores y 
de aciertos, que como ser huma
no son difíciles de evitar. En 
cuanto a los primeros, asegura 
que las críticas no han sido de
masiadas, para, a continuación, 
decirnos que su mayor acierto ha 
sido el haber luchado por conse
guir que las restricciones del 
agua no hayan llegado a más.

Una cuestión obligada, al ha
cer un balance de los años de ges
tión municipal, es el evaluar los 
logros y realizaciones llevadas a 
cabo en Huerta. Así nos mani
fiesta que uno de los problemas 
que urgía solucionar era el rela
cionado con el abastecimiento de 
agua, pues con las galerías exis
tentes, sólo se conseguía un litro 
y medio por segundo. Esto quedó

solucionado con los sondeos y 
perforación de pozos, consiguien
do un caudal ael doble al ante
riormente citado. En la actuali
dad se han hecho cinco pozos y se 
están construyendo galerías con 
el fin de unirlos. En cuanto a la 
financiación de estas obras, han 
estado incluidas en los planes 
provinciales de la Diputación. 
Asimismo, nos dice que el proble
ma no era encontrar agua, sino 
que ésta fuera de buena calidad, 
pues se encontraba mucha, pero 
muy mala. En total se han gasta
do unos siete millones de pesetas, 
para poner a punto el abasteci
miento de agua.

En el capítulo de saneamiento, 
que mencionábamos al principio, 
cuando empezó esta legislatura el 
alcantarillado había comenzado a 
repararse, terminándolo en el 
año 1978. No obstante, el Ayun
tamiento no está de acuerdo con 
la construcción del mismo, que 
ha sido pagado por medio de con
tribuciones especiales y por los 
planes provinciales de la Diputa
ción.

Otras obras que se han realiza
do son las referentes al alumbra
do público, que se ha mejorado, 
quedando lo suficientemente 
bien para cubrir las necesidades 
planteadas. Asimismo, se han pa
vimentado varias calles por un 
importe de unos 2.600.000 pese-

el Ayuntamiento y, por lo tanto, debe hacerse una 
valoración de lo que se ha hecho o se ha dejado de 
hacer.

Para ello, nos hemos puesto en contacto con el 
alcalde de la localidad, Vicente López Adán, quien 
lleva al frente de las tareas municipales desde el año 
1976, ya que volvió a ser elegido en las pasadas 
elecciones municipales.

tas. Su financiación ha sido por 
medio de las contribuciones espe
ciales, el Banco de Crédito Local 
y la Diputación Provincial a fon
do perdido. En el año 1981 se 
arreglaron las calles fray Berna
bé, General Mola y Acisclo de 
Mora, por la cantidad menciona
da. Al año siguiente, se pavimen
taron la de Calvo Sotelo, Yagüe, 
Sol y Gato, con un importe de 
unos cuatro millones de pesetas y 
financiadas de la misma forma 
que las anteriores. Para estas 
fiestas estarán pavimentadas del 
todo estas últimas.

Falta de un maestro
En cuanto a las obras en edifi

cios públicos, se han construido 
cinco aulas en las escuelas, junto 
a las cuatro existentes antes. Sin 
embargo, en cuanto a escuelas 
hay un problema, que es la falta 
de maestro para las enseñanzas 
preescolares, aunque se cuenta 
con el local totalmente equipado. 
También se han cercado las es
cuelas por un importe de 350.000 
pesetas, pagadas por el Ayunta
miento en su totalidad. Otro de 
los edificios que se ha reparado 
ha sido el que alberga al Ayunta
miento, habiendo propósito por 
parte de la Corporación munici
pal de construir uno nuevo en el 
mismo sitio, ya que se encuentra 
en pésimas condiciones. Esto de

Algunas notas sobre la 
historia y la vida del pueblo

Sobre el más importante ejemplar de la línea de cerros testigos que 
configuran la falda de la mesa de Ocaña, y en la encrucijada de 
caminos que unen los bordes limítrofes de las provincias de Madrid y 
de Toledo, se encuentra el pueblo de Huerta de Valdecarábanos, cuyo 
origen nos remonta a los albores de la Edad Media, cuando gran parte 
de la Península se encontraba más que entregada a la ardua tarea de 
la reconquista.

El origen etimológico de Huerta 
de Valdecarábanos es un punto du
doso, ya que mientras para unos 
Valdecarábanos es la derivación de 
una palabra árabe que significa 
«vergeles», para otros deriva de la 
voz carav, perteneciente a un sus
trato ligur y que significa «piedra». 
En lo que se refiere a Huerta, pare
ce del dominio común que se trata 
de una zona de cultivo.

En cuanto a la función que le 
caracteriza, el pueblo es, desde los 
primeros tiempos, esencialmente 
agrario, produciendo trigo, cebada, 
uva, aceite, etc. Sin olvidar el ga
nado y. demás componentes de la 
cabaña; no en vano la Virgen del 
Rosario, Patrona de la localidad, 
lleva la advocación «de los pasto
res».

En otros tiempos la artesanía 
fue algo fundamental en el desa
rrolló de la vida de Huerta, y en
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dette argentina
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Calle Vicenta de Mora. 62 
Teléfono 40

HUERTA DE VALDECARABANOS

este aspecto hay que destacar la 
artesanía del esparto, que tan bue
nos maestros ha dado a nuestra 
localidad, sobre todo entre los pas
tores; así como la del mazapán, tan 
característico de la provincia de 
Toledo. Hoy día, ante el avance de 
las máquinas, todo vestigio de ar
tesanía está prácticamente desapa
recido, aun cuando las produccio
nes siguen siendo las mismas.

Aparte de las bellezas naturales 
que en el lugar se pueden encon
trar, el pueblo posee varios monu
mentos arquitectónicos, que cons
tituyen el orgullo de todo huerte- 
ño. Entre éstos pueden citarse la 
fortaleza, hoy en estado ruinoso, 
que data del siglo Xlly es de arqui
tectura militar. Situada en lo alto 
del cerro que contorna el pueblo.

J. Pedro LOPEZ ADAN

BODEGA
Antonia Ruiz Pérez

ELABORACION DE 
VINO BLANCO COMUN

(Bodega acogida) 
Calle Molinos, 17

Teléfono 15 44 96 -
HUERTA DE VALDECARABANOS

de preescolar, uno de los problemas más acuciantes

pende, según el señor López 
Adán, de si hay superávit para 
financiar, al menos, la mitad de 
la obra, solicitando el resto a los 
organismos oficiales competen
tes. Para finalizar este apartado, 
se ha utilizado el edificio de las 
antiguas escuelas como consulto
rio médico, realizándose en el año 
80 las obras, que costaron unos 
seis millones de pesetas.

Donde sí se encuentran los 
huerteños con un verdadero pro
blema es a la hora de jugar al 
fútbol, ya que al no haber campo 
lo tienen que hacer en las eras 
destinadas a la trilla de las mie- 
ses. Sin embargo, no ha sido por 
falta de voluntad del Ayunta
miento, pues ha ofrecido el terre
no sin que hasta el momento se 
haya conseguido su construcción. 
Según el alcalde de Huerta, el 
problema radica en que la Dipu
tación no les presta la ayuda que 
necesitan. Asi, en el plan provin
cial de 1978, la Diputación sólo 
les concedió la cantidad de 
150.000 pesetas, dejándolos fuera 
del plan especial.

En cultura tampoco están muy 
afortunados en Huerta, pues no 
cuentan con un local destinado a 
ella, aunque la Corporación ha 
hecho gestiones en. este sentido. 
Lo mismo ocurre con el hogar del 
jubilado.

Para finalizar, nos comenta el 
señor López Adán que se ha re
parado el camino del cementerio, 
pavimentándolo todo por un im
porte de 325.000 pesetas. Estas 
han sido pagadas con los sueldos 
de los componentes de la Corpo
ración, quienes dejan sus haberes 
para inversiones en el pueblo.

AYUNTAMIENTO 
DE HUERTA 

DE VALDECARABANOS
Programa de fiestas:
DIA 19

Se vestirá a la Virgen para que todos los fieles puedan contemplarla con sus mejores 
galas y joyas.

A las 10 de la noche: Coronación de la Reina de las Fiestas y sus damas de honor» 
con la actuación de las «majorettes» de PANTOJA (Toledo). A continuación se efectuará 
la presentación de la Santísima Virgen con su precioso manto en la carroza para la 
veneración de sus hijos y devotos, entonándose la salve popular.

A las doce de la noche: Ofrenda de flores a la Patrona, a cargo de la juventud, 
ataviada con trajes regionales; todo el pueblo puede participar adquiriendo por su cuenta 
un ramo de flores, que podrá ofrecer. Durante la noche permanecerá abierta la ermita para 
que sea visitada la Santísima Virgen, haciéndose la tradicional guardia de honor.

DIA 20
Al amanecer: Volteo general de campanas y disparos de morteretes anunciándo las 

fiestas.
A las 11 de la mañana: Salida de gigantes y cabezudos.
A la una de la tarde: Llegada de la Banda de Música de la Puebla de Almoradiel, 

dirigida por el maestro don Gratiniano Martínez. A continuación se izará la bandera 
nacional en lo alto del castillo por los mozos del reemplazo de 1982. Más tarde se 
entregarán a tos niños de EGB los premios literarios y artísticos.

A las 8 de la tarde: Procesión para traer a la Patrona desde su ermita a la parroquia: 
al llegar a la iglesia, pasar a los niños por el manto de la Virgen. A continuación, 
solemne salve.

A las 12 de la noche se quemará una colección de fuegos artificiales de Hijos de 
Viuda de Morales, de Madrideños, con el acompañamiento de la Banda de Música, que 
interpretará un selecto repertorio. A continuación, gran velada cinematográfica y bailo 
público.

DIA 21
Por la mañana: Gran diana por la Banda de Música.
A las 9 de la mañana: Misa de comunión.
A las 12 de la mañana: Solemne función eucarística, en la que predicará la Palabra 

de Dios don Pedro Payo.
A las 8 de la tarde. Procesión solemne de la Patrona por las principales calles del 

puebto. A continuación, misa dominical.
A las 12 de la noche: Gran concierto en la plaza de los Mártires, frente al Ayunta

miento, a cargo de la Banda de Música. A continuación, cine y baile públicos.

DIA 22
A las 8 de la mañana: Gran diana por la Banda de Música.
A las 9 de la mañana: Misa de comunión.
A las 10.30 de la mañana: Procesión para llevar a la Patrona desde la iglesia a su 

ermita. A continuación, misa solemne, en la que predicará la Palabra de Dios el señor cura 
párroco.

Por la tarde: Gran festival taurino.
Por la noche: Cine y baile públicos.

DIA 23
A las 12 de la mañana: Funeral por los difuntos de la Hermandad de este año.
A las 12 de la mañana: Gran concurso de jotas, con valiosos premios para los 

vencedores. Las parejas concursantes irán ataviadas con trajes regionales.
Por la tarde: Gran Becerrada Cómico-taurina.
Tarde y noche: Gran programa de cine y baile públicos.
A las 10 de la noche: Actuación del grupo de Coros y Danzas de Madridejos.
NOTA.—La Comisión de Festejos elude cualquier responsabilidad con motivo de los 

actos indicados.
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Villaminaya invertirá 
28 millones de pesetas

El Ayuntamiento de Villaminaya ha sometido a 
información pública la aprobación, en sesión plena- 
ria, del presupuesto ordinario y el de inversiones, 
ambos pertenecientes al presente ejercicio económi
co. El presupuesto ordinario se ha aprobado en la 
cantidad de 6.260.695 pesetas, y el inversiones en 
27.908.389 pesetas, que se destinarán íntegramente 
a inversiones reales. Estos dos presupuestos están 
expuestos a la opinión pública en la secretaría del 
Ayuntamento, al objeto de oír las reclamaciones 
que se produzan en contra de alguno de ellos.

Próxima instalación eléctrica en Valmojado
La Dirección Provincial de Toledo del Ministerio 

de Industria y Energía ha sometido a información 
pública la petición de la autorización administrati
va necesaria para el comienzo de las obras,de insta
lación de un nuevo centro de transformación y línea 
de alimentación con el fin de atender el suministro 
eléctrico de una finca propiedad del peticionario 
Antonio Rodríguez Jiménez para uso industrial, si
tuada en el kilómetro 45 de la carretera de Extre
madura, y dentro del término municipal de Valmo
jado. El presupuesto que se ha establecido para las 
obras de instalación eléctrica es de 817.285 pesetas 
y los materiales que se utilicen para las mismas han 
de ser de origen nacional. Esta petición ha sido 
expuesta en la citada Dirección Provincial, para oue 
durante el plazo reglamentario de treinta días los 
posibles interesados puedan interponer las reclama
ciones que deseen contra esta petición, reclamacio
nes que deberán depositar en las oficinas de la 
citada Dirección Provincial.

Aprobado el presupuesto municipal de Chozas 
de Canales

El pleno del Ayuntamiento de la localidad de 
Chozas de Canales ha aprobado en sesión extraordi
naria el presupuesto ordinario perteneciente al pre
sente ejercicio económico de este año, en la canti
dad de 8.386.715 pesetas. El presupuesto ha sido 
expuesto al público en la secretaría del Ayunta
miento para que pueda ser analizado por los intere
sados, quienes en el plazo de quince días podrán 
presentar las reclamaciones que deseen en contra 
del mismo. El Ayuntamiento advierte que en caso 
de no producirse ninguna de éstas, el presupuesto 
quedaría definitivamente fijado en la cantidad an
teriormente citada.

Próximas obras de abastecimiento de agua 
y pavimentación en Madridejos

El pleno del Ayuntamiento, en sesión extraordi
naria, ha aprobado el pliego de condiciones econó

mico-administrativas, que han de regir el concurso 
subasta para la adjudicación de las obras de amplia
ción de la red de distribución y mejora de abasteci
miento de agua para esta localidad, así como las 
obras de pavimentación previstas por el Ayunta
miento. Pasado el plazo de exposición pública de 
estos documentos, el concurso subasta queda abier
to para la contratación de las obras mencionadas.

Aprobado el presupuesto ordinario de Oropesa 
en 27 millones

El Ayuntamiento de la localidad toledana de 
Oropesa ha sometido a información pública su 
aprobación del presupuesto ordinario valedero para 
el ejercicio de 1982, cifrado en la cantidad de 27 
millones de pesetas. Una vez aprobado, este docu
mento permanecerá expuesto en la oficina de la 
secretaría municipal del Ayuntamiento, para que 
durante un plazo de quince días se puedan formular 
contra el mismo las reclamaciones que los interesa
dos consideren oportunas, y en caso negativo, el 
presupuesto quedará fijado en la cantidad mencio
nada.

Obras de pavimentación en lllescas
La Corporación local de lllescas ha aprobado el 

proyecto técnico para la realización de las obras de 
pavimentación del paseo de la Estación de esta 
localidad, por un importe de 7.433.700 pesetas, por 
lo que el citado organismo mantendrá expuesto este 
documento en la secretaría municipal durante el 
plazo de quince días, para que los interesados pue
dan formular sus reclamaciones contra el menciona
do proyecto.

Aprobado el suplemento de crédito para Puerto 
de San Vicente

El Ayuntamiento de esta localidad toledana ha 
sometido a información pública la aprobación del 
expediente de suplemento de crédito dentro del 
vigente presupuesto ordinario de 1982. Este docu
mento estará expuesto en la secretaría municipal 
para que durante quince días los interesados pue
dan analizarlo públicamente y presenten las recla
maciones que consideren oportunas.

Definitivo el suplemento de crédito de Torrico
Una vez terminado el plazo de exposición pública 

del expediente de suplemento de crédito numero 1 
dentro del presente ejercicio económico, dicho ex
pediente ha quedado fijado definitivamente en la 
cantidad de 1.770.226 pesetas.

------------------------------------------------------ ÍS-VIII-u*

tuncos------------------------------------------------------ _

Los vecinos del barrio
de Ronda piden una salida
YUNCOS
María Teresa López

Estos días, un grupo de vecinos 
del barrio de Ronda de esta locali
dad, constituidos en asamblea, han 
acudido al alcalde en busca de su 
colaboración con el objeto de en
contrar una salida para este barrio. 
El problema estriba en que el men
cionado barrio fue construido hace 
diecisiete años, formándose una ca
lle paralela a la carretera nacional 
Madrid-Toledo, que atraviesa el 
pueblo, y sin ninguna salida al res
to de la localidad.

Los vecinos se quejan, pues ngc. 
ir a comprar, o a las cajas de 3 
rro, o a la iglesia han de camfa» 
poco menos de un kilómetro y A» 
toda la vuelta a la manzana 
que en toda la calle no existe ni 
solo solar propiedad del Avunt¿ 
miento, y el único paso posible este 
cerrado por el correspondiente 
propietario. No obstante, los veri, 
nos, con la colaboración del alcal
de, cuentan con que algunos de ¿i 
tos propietarios ceda y abra el t¿, 
so, paso que para nosotros vendX 
a ser algo así como el canal de Ps. 
namá.

__ Buzón____________________________________

Transporte rural 
para pensionistas y jubilados

«En el pleno que la Diputación Provincial de Toledo celebró el día® 
de julio presente una moción solicitando de la Diputación estudiase £ 
formas posibles para llegar a un acuardo con las compañías privad^} 
transportes para que pensionistas y jubilados que residan en los puebtt 
donde los servicios estatales de transportes no llegan tengan las miente 
ventajas que los residentes en Toledo y Talavera, es decir, que les cueíi 
el 50 f>or 100 del importe del billete. Esta moción fue aprobada jn 
unanimidad. Después se reunirá la Junta Provincia que regula los precié 
del transporte (a la que fui invitado), y cuando se consigan loe gaste) 
presupuestarios necesarios para cubrir este posible acuerdo entrarte®. 
vigor-’ Apolonio Recuero VIHaH

Diputado provincial dalHt

Fuerza Nueva recorre la provincia
Durante esta semana, Fuerza 

Nueva está recorriendo algunos 
pueblos de nuestra provincia de 
cara a tomar contacto con sus mili
tantes, tanto para analizar la situa
ción política como para preparar 
las futuras campañas electorales, 
ya que este partido piensa presen
tarse a todas las elecciones.

En estas visitas está intervinien
do el secretario general de Fuerza 
Nueva, Ricardo Alba, acompañado 
del delegado provincial, José Ver

de Díaz. El martes pasado se rat 
nieron en la sede comarcal de Me 
ra con los representantes del partí 
do en los pueblos de la comarct 
Ayer estuvieron en Lagartera j 
Oropesa, y mañana se reunirán a 
Los Yébenes con los representan 
tes de los pueblos limítrofes. Dtte 
rante la semana que viene este! 
contactos de cargos de Fuerzi 
Nueva con sus afiliados continua
rán por diferentes comarcas tole
danas.

SEGUROS AGRARIOS
GANADERO:

¡NO CORRA RIESGOS 
INNECESARIOS!

ASEGURE SU GANADO 
VACUNO Y EVITARA 

CONTRATIEMPOS

ES UN CONSEJO DE LA

CAJA RURAL 
PROVINCIAL DE TOLEDO

CONSULTE EN CUALQUIERA DE SUS SUCURSALES
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Toledo egrario ‘

Jemas del medio rural

(I minifundio jareño

En Belvís de la Jara, la concentración parcelaria espera

La Jara es una comarca pobre y 
empobrecida, mínifundista y libre; 
precisamente esa libertad y pobre
za propician el mínimo reparto de 
la tierra. Solamente en los fértiles 
o menos malos suelos de La Jara 
Baja aparece tímidamente el lati
fundio y éste siempre relativo si se 
lé compara con otras zonas de la 
provincia o de Castilla la Nueva.

zobispos toledanos, a través de la 
administración de la entonces villa 
de Talavera. Pero aquel señorío tu
vo un franco carácter benéfico, 
tanto que las gentes de otros seño
ríos dominados por la nobleza 
abandonaban sus tierras gravadas 
con abusivos tributos y venían a 
repoblar éstas de La Jara, tal vez 
más pobres pero más libres.

El cultivo de la colza 
forrajera (y 2)

Hay latifundio en donde se da la 
circunstancia histórico-social del 
señorío, porque éste es, en general, 
privilegio, sobre todo si le acompa
ña el mayorazgo y las vinculacio
nes, desaparecidos con las refor
mas liberales de la Constitución 
del año doce o de Cádiz. Suele ha
ber un cierto latifundio en las tie
rras serranas propiedad del Estado 
o de los municipios, estas últimas 
muy recortadas o desaparecidas 
por las sucesivas desamortizacio
nes civiles de los años 1834 y 1855, 
en las que se obligan a vender los 
bienes de propios.
.Es sabido que La Jara pertene

ció al señorío eclesiástico de los ar-

E1 minifundio se inicia cuando 
la economía melera y ganadera 
evoluciona o da paso a la actividad 
agrícola. El labriego necesita tie
rras para cultivar sus panes, dentro 
de una pobre agricultura de subsis
tencia. Como estas tierras primeras 
no estaban vinculadas al hijo ma
yor, al fallecimiento de los padres 
heredan y las reparten entre todos 
los hijos, tanto varones como hem
bras, con lo que se multiplica la 
parcelación, con la aparición del 
antieconómico minifundio que se 
pudo mantener hasta que la co
marca sufre el tirón emigratorio, 
obligando a la mecanización y a la

Deficiencias orgánicas en los suelos

I; En los mercados existen nume- 
osos equipos para realizar análisis 
iel suelo que detectan cualquier 

Eficiencia de nitrógeno, fósforo, 
»tasio y oligoelementos. Sin em- 
’argo, muchos de ellos solamente 
ndican la cantidad de abono inor- 
janico que el fabricante considera 
idecuada para corregir la deficien- 
úntomas de deficiencia en el suelo

cia. Otra posibilidad es que el te
rreno sea analizado por los técnicos 
agrarios; sin embargo, existe un 
método muy sencillo que consiste 
en observar las plantas. A conti
nuación publicamos un cuadro en 
el que se puede observar algunas 
deficiencias más importantes y los 
síntomas de las mismas.

fin toma Elemento
_________ deficitario

as hojas tienen aspecto clorótico (color verde pálido Nitrógeno 
amarillo); las hojas viejas se ponen amarillas 

n sus extremos; el borde de las hojas permanece verde, 
aro la nervadura central amarillea. _____ ___________ -------- —
'lantas-achaparradas y de color oscuro; las hojas Fósforo 
jgjas adquieren un matiz púrpura. ______________ ____
cortamiento no natural de los internodios (zonas Potasio 
„ tallo situadas entre los nudos, o engrasamientos 
“,el caso de las hierbas y del maíz); la punta de las
Jas se pone amarilla y parece chamuscada. —
wnrkjaStV*ejas se ponen amarillas y presentan Magnesio

: ■■Senas blanquecinas entre las venas.
base de las hojas nuevas se forman áreas Cinc

«njuecinas situadas a ambos lados del nervio central; 
2»jtgrnodios se acortan._______________ _________________________
Lpianta presenta una clorosis general de las hojas. Azufre 

b»ro°jas nuevas aparecen moteadas; en los manzanos Manganeso 
g ।ec® u.na clorosis moteada entre las venas laterales 
L^ghojas y las áreas cloróticas mueren dejando

en particular, las hojas se abarquillan hacia Molibdeno 
r* tro en forma de bocina mientras se arrugan
p? Puntas. _________ ■-

t8J?iantas.de raíz, en especial rutabagas y nabos, Boro
R*22.en grises y pulposos en el centro. ------

subida de los salarios campesinos. 
El tractor ha cambiado la fisono
mía social y paisajística de la co
marca.

Estas reflexiones hacía al leer 
una agradable noticia publicada en 
este diario en la que se dice que La 
Jara será considerada comarca de 
acción especial, lo que supone su 
promoción económico-social, con 
medidas, entre otras, que afecten a 
la ordenación más racional de su 
suelo y, entre ellas, supongo que se 
llevará a cabo la necesaria concen
tración parcelaria que acabe con el 
minifundio en las tierras de seca
no, al menos, y con ello de capaci
dad de maniobra a los tractores y 
amplitud a la mecanización de este 
campo descapitalzado, deprimido 
y, a veces, abandonado o semia- 
bandonado en muchas de sus par
tes.

Hace más de veinte años que un 
reducido grupo de labradores de 
Belvís de la Jara solicitaron la ina
plazable concentración parcelaria, 
que todavía no se ha hecho, y no 
por culpa de las autoridades supe
riores. A ella hay que ir, sin dila
ción, en todos los municipios jare- 
ños y con ello poner remedio a uno 
de los factores de nuestra pobreza 
y fijar una de las bases de la reden
ción de estas tierras.

La búsqueda de agua, en sus dos 
ramas, por perforación y embalse, 
aumentando las parcelas de rega
dío; la repoblación forestal que 
tienda a evitar en todo lo posible la 
trágica erosión de estos suelos flo
jos, poco profundos y pedregosos; 
la creación de comunidades, gru
pos y cooperativas labriegas; fo
mentar una mínima industrializa
ción; son imprescindibles las reso
luciones que protejan el olivar, una 
de las bases de su economía, por su 
aspecto económico y social; fomen
tar la ganadería tradicional y la 
vacuna de leche y engorde que se 
está desarrollando en nuestros 
días; ayuda eficaz para la adquisi
ción de la ahora carísima maquina
ria; precios asequibles de los car
burantes agrícolas.

El campo jareño se despuebla 
por el bajo nivel de vida de sus 
pueblos; por eso hay que cuidar 
todos los elementos en torno al vi
vir rural: carreteras, caminos, 
transportes. Hacer que nuestros 
pueblos se integren más que en esa 
vida rural, procurando que ésta sea 
alegre, grata, cómoda, divertida, 
limpia, culta. Propiciando la lectu
ra, el estudio de su geografía, de su 
historia, de su riqueza, de sus cos
tumbres. Demostrando a los cam
pesinos que ellos también han he
cho y hacen la historia patria.

El terreno para el cultivo de la colza forrajera se prepara como si fuese 
para nabos, o mejor como para alfalfa. Debe darse una labor algo profunda 
y los pases del cultivador, grada de discos, etc., sufíentes para que el 
terreno quede bien desmenuzado y llano. Por ello el pase anterior a la 
siembra será simultáneo con una grada de púas. Sobre el terreno así 
preparado se esparce uniformemente la semilla a la dosis que se indicará, 
enterrándola someramente con una grada de púas zig-zag, por ejemplo. 
Esto es suficiente, pero si se puede dar un paso de rulo a continuación, 
tanto mejor, porque se facilitará la nascencia, el riego si fuese «por pie» y 
el buen funcionamiento de la segadora si el aprovechamiento se hiciera por 
corte.

Con mucha frecuencia hemos empleado, anterior al último pase de grada 
de preparación a la siembra para ser enterrados con él de 400 a 500 Kg/Ha. 
del triple 15 (15-15-15), exclusivamente, habiendo obtenido siempre bue
nos resultados. También ha respondido muy bien cuando en los abonos iba 
incorporado boro; no hay que olvidar que es una crucifera.

Precisamente por ser crucifera, diremos, es planta que tiene preferencia 
por los abonos de tipo azufrado, como el sulfato amónico y superfosfato, 
por ejemplo. Tampoco hay que olvidar que el volumen forrajero depende 
en buena parte del nitrógeno, nitratos, que no pueden faltarle desde el 
principio.

Para tener siempre plantas en óptimo aprovechamiento habría que 
sembrar variedades con distintos ciclos o bien una misma variedad en 
distintas fechas. Una forma prudente "para elegir variedad con cierto 
conocimiento de causa podría ser sembrar en principio una parcelita de 
cada una de las siguientes variedades que, de entrada, se consideran las 
más recomendables, blako, brío, furax, tantal, kentan y daysi, para ver el 
comportamiento y resultados sobre nuestro propio terreno y, a la vista de 
los mismos, optar por la que más conviene.

La realización de lo que se ha explicado anteriormente es de una gran 
sencillez y no lleva ninguna complicación; todo consiste en sembrar en el 
mismo terreno —que debe ser de similares características— y en el mismo 
momento unas variedades a continuación de otras.

En nuestra zona para obtener el forraje de los meses de noviembre a 
enero, ambos inclusive, hay que sembrar del 20 de septiembre al 10 de 
octubre, aproximadamente. Si se piensa aprovechar para diciembre-enero 
debe sembrarse del 15 al 25 de septiembre.

Siempre hemos hecho siembras «a manta» empleando de 10 a 15 kilogra
mos de semilla por hectárea.

Otros detalles da cultivo

Si a los veinte días de la siembra la planta no se la ve con fuerzas, 
habiendo dispuesto de las condiciones de tempero, etc., necesarias y su 
color es tirando al amarillo, posiblemente haya que ayudarla con sulfato 
amónico o nitrato. Para facilitar el rebrote, dado el caso de que hubiera 
interés por él, habrá que regar o ayudar a la planta con nitrato.

En cuanto a las plagas y enfermedades solamente ha sido necesario 
tratar en dos ocasiones el ataque de la «falsa oruga de los nabos», pero le 
pueden atacar aproximadamente las mismas plagas que a las coles, na
bos, etc.

Para tratamiento de insectos defoliadores —que comen las hojas— se 
pueden emplear, por ejemplo, insecticidas del tipo Dipterex o parecidos. Y 
para el tratamiento de insectos chupadores —pulgones o «piojillo»— se 
puede emplear Malathion u otros insectidas similares. Por supuesto, en el 
empleo de insectidas habrá que guardar un plazo de seguridad o dias de 
espera que en cada caso sea recomendado por la casa comercial de que se 
trate. En cuanto a las enfermedades no se ha producido ninguna.

Aprovechamiento y recomendaciones

Si el aprovechamiento se va a hacer de una sola vez y totalmente 
convendrá hacerlo con el máximo desarrollo foliáceo, pero siempre antes 
de hacerse visible la formación del botón floral. Si el aprovechamiento se 
hiciese por pastoreo, esperando que la planta rebrote, hay que empezar a 
pastar cuando la planta es joven (siete a ocho semanas de la siembra 
aproximadamente, con una altura de 20 a 25 centímetros) y, además, no 
apurar la planta hasta dejar los tallos desnudos, porque el rebrote en tal 
caso se reduce notablemente.

Aunque en nuestra experiencia todo ha resultado de lo más favorable, 
por ser un alimento muy rico en proteínas y, además, muy apetecible para 
el ganado, no se puede descartar la posibilidad de que produzca meteoris
mo, al igual que lo puede producir la alfalfa o los tréboles. Por tal motivo, 
los animales deben comer algún alimento antes de consumir la colza, si 
puede ser seco mejor, y no tomarla demasiado húmeda.

Tampoco debe comer, por ejemplo, una vaca por encima de los 40 
kilogramos diarios. No dar colza helada ni cuando esté muy fría, pues 
puede producir diarreas; en tal caso esperar que se deshiele y esté a punto 
para ser consumida. Los animales alimentados con colza deben recibir sal 
en abundancia para evitar el efecto laxante. Para evitar que transmita 
sabor u olor a la leche, al igual que sucede cuando los animales consumen 
coles, silo, etc., hay que darlesde comer después de haber realizado el 
ordeño' y hasta dos horas antes de volver a ordeñar.

Resumen y conclusiones

La colza forrajera es una planta de la misma familia que las coles y 
nabos, que produce un excelente forraje, tan bueno como si de alfalfa o 
trébol se tratara. Está considerado como un forraje suculento, para cerdos, 
ovejas, vacas, entre otros animales, incluso gallinas.

Su producción media puede ser de unos 30.000 kilogramos por hectárea, 
pero puede llegar a los 60.000 Kgs./Ha. Esto en un período de poco más 
de dos meses y además se pueden obtener paraconsumirlo en invierno, que 
es cuando escasean. La brevedad de su cultivo permite hacer con tranquili
dad dos cosechas en un año, e incluso más, sobre la misma tierra. Una vez 
que la planta alcanza su desarrollo, sigue vegetando, pero no aumenta su 
producción, si puede cambiar la calidad del forraje se retarda el aprovecha
miento. Es una planta que requiere tierras fértiles y profundas, los enchar- 
camientos le van muy mal. El suelo se prepara como si se fuese a sembrar 
nabos, o en todo caso alfalfa, a la siembra debe estar desmenuzado y llano.

Como abonado puede ser: 400 a 500 Kg/Ha. del 15-15-15 (triple 15), 
envuelto en uno de los pases anteriores a la siembra, y si no saliese con 
fuerza, teniendo las condiciones de témpero, etc., necesarias echar nitrato. 
La cantidad de semilla, 10 a 15 Kg/Ha., en siembras a «volfeo», enterrar la 
semilla someramente, con grada zig-zag, por ejemplo, y si es posible pasar 
el rulo a continuación. Si el forraje se quiere para invierno, habra que 
sembrarla entre el 10 de septiembre ai 10 de octubre, aproximadamente. 
Para tener siempre la planta en su óptimo para el aprovechamiento, 
sembrar variedades de distinto ciclo a la misma variedad en distintas
fechas.

Hacer la siembra con buen tempero, después limitar el agua, incluso que 
la planta pase sed. Siendo fundamental que disponga de agua suficiente 
—riego— para completar el desarrollo veinte o veinticinco días de ésta 
para aprovecharse. El aprovechamiento puede hacerse segada o pastada. Si 
el aprovechamiento se va a hacer de una sola vez y totalmente, convendrá 
hacerlo con el máximo desarrollo foliáceo, pero siempre antes de hacerse 
visible la formación del botón floral.

Si se quiere que rebrote, aprovechar cuando la planta es todavía joven, 
con unos 20 ó 25 centímetros de altura, que los suele alcanzar a las siete 
u ocho semanas de la siembra y no apurar tanto que queden los tallos 
pelados. Evitando el meteorismo, los animales habran comido algo antes 
de tomar la colza, si puede ser alimento seco, mejor. No son recomendables
más de 40 kilos por vaca y día. Agapito AYLLON SANZ

Fernando JIMENEZ 
DE GREGORIO

José Luis FERNANDEZ DIAZ
(agentes deL §EA).
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BeMs de la Jara_____________________________________________

Coincidiendo con las fiestas

Se emprenden diversas obras
de pavimentación
BELVIS DE LA JARA. Francisco Mazauto

En estos días Belvís cierra sus ojos para escuchar 
i mejor el misterio que late en su corazón. Porque 

este pueblo siente sus latidos en el palpitar de sus 
hijos recobrados. Han vuelto los ausentes y las ca
lles y plazas son un río de conversaciones, de músi
ca, de tertulia y de vida.

Las fiestas del «ausente» se siguen celebrando con 
gran animación y entusiasmo y durante otra sema
na la cultura y la diversión se hermanarán en todos 
los vecinos.

Y, entre tanto, se suceden las buenas, noticias 
para el pueblo. El viernes día 1,3 nos visitó el inge
niero jefe de Obras Públicas. En su visita nos habló 
del ensanchamiento de la carretera, cada día más 
necesitada de él por la abundancia de tráfico hacia 
Talavera, Cíjara o Almaraz. Pero también nos ase
guró el arreglo y asfaltado del paseo del cementerio, 
la prolongación de la carretera vieja, al final de la 
calle de Santapau, y el alquitranado en la calle de 
Don Angel Díaz hasta la curva del silo del trigo.

Todos estamos de enhorabuena por ello, pues en 
poco tiempo estamos siendo testigos de un notable 
resurgir urbano en el pueblo. Asimismo tenemos 
noticias de que en breve comenzarán estas obras, 
probablemente en la semana entrante, así como la 
continuación del muro de contención sobre el río 
Tamujoso, en dirección al valle de Santa María, y 
que proporcionará más trabajo a nuestros obreros 
en paro. Siguiendo con las obras, también esta se
mana se ha inaugurado el arreglo de la calle de San 
Quintín en sus comienzos, y que terminó con una 
merienda de hermandad entre vecinos y albañiles, 
y en la que no faltó la alegría, el baile y la limonada.

Es digno de reseñar, por otra parte, el afán de los 
vecinos por limpiar y remozar las fachadas de sus 
viviendas. El nuevo alumbrado y la pavimentación

Mazarambroz_________________________________________________

La semana cultural, un éxito
MAZARAMBROZ. Jesús Martín

Con gran participación del pueblo ha finalizado la sema
na cultural. El público ha respondido con una asistencia 
masiva a todos los actos, que han durado cinco días, y en 
donde se han desarrollado toda clase de actividades, con la 
participación de grandes y pequeños. Son de reseñar las 
actuaciones del grupo Cantigas de Nevés, que supieron 
hacer las delicias del público, y la del grupo de aficionados 
al teatro, que representaron la obra de García Lorca «La 
casa de Bernarda Alba».

Por su parte, los bailes regionales tuvieron también un 
lugar en estos actos, con la participación del grupo de 
danzas la Rosa del Azafrán, de Consuegra, que en alguna 

de las calles dan un realce nuevo y distinto a las 
casas, y esto ha hecho que la cal, la pintura y el 
revocado se multipliquen, logrando ahora un aspec
to nuevo en la vía pública. De lo cual hay que 
alegrarse, pues también contribuye a la mejora del 
pueblo.

Hay que recuperar nuestros coros y danzas

Dicen que el baile es expresión de los sentimien
tos del pueblo, que es la manifestación de sus senti
res más íntimos, de su vida y de su carácter. Asimis
mo el pueblo se da a conocer a través de sus danzas, 
de su folklore. El alma y la historia de las gentes ha 
quedado plasmada en sus músicas, en sus trajes, en 
su cante... Y es verdad. La música y la danza hablan 
de historia, de amor, de tradiciones, de vida.

La Jara es rica en ritmo, en notas, en coplas, en 
música polular. Esconde su alma en el bordado de 
sus trajes típicos y en las cuerdas de las guitarras. 
LLeva su historia en la letra de sus canciones, en el 
nudo de sus pañuelos y en el vuelo de sus refajos. 
Esconde su fe en la cadencia de sus tonadas y en sus 
versos y coplas populares.

Pero el tiempo devora y come la vida de los 
hombres. Así, en Belvís, se ha llevado muchas co
sas... Y el tiempo se está llevando su música, su 
danza y su folklore y está pudiendo con los refajos 
bordados, las toquillas de filigrana, las faldas y 
delantales. Se esta llevando los compases de nuestra 
iota y el empaque de nuestras seguidillas y está 
haciendo callar a las cuerdas de las guitarras, a las 
bandurrias y castañuelas.

Porque, cuando en tantos pueblos resurgen'sus 
bailes y su música folklórica y se vuelve a ellos con 
alegría, entusiasmo e ilusión, en Belvís tenemos 
abandonada nuestra música y nuestros bailes tradi
cionales.

------------------------------------------------------ 19-VIIH^
_______ Mora____________________________ _

Por 60.000 pesetas 
se puede comprar una 
alfombra hecha a mane

MORA. Angel Lumbreras de Gracia
En la provincia de Toledo son muy pocos los talleres de confeeck 

de alfombras que aún soportan la supervivencia, siendo los estableció 
en Mora los mas importantes, con similitud a los existentes en la vecS 
provincia de Cuenca. Contamos para esta visita a los talleres coa k 
valiosa colaboración de la joven artesana y directora de los tres únktt 
telares existentes en Mora, Carmen Marchán Cano.

ocasión tuvieron que repetir canciones, y el grupo folklórico 
de Mazarambroz Llanos de Almazara.

El cuarto día de esta semana cultural los vecinos del 
pueblo pudieron disfrutar de la proyección cinematográfi
ca, con la «Aventura del Poseidon».

El último día, y como finalización de la semana cultural, 
se celebró una verbena popular, amenizada por la orquesta 
Claxon, y en la que todos nos divertimos mucho. Además 
de todos estos actos, en esta semana se ha expuesto una 
colección de pintura y trabajos manuales de artistas de 
todas las edades, en las que había dos categorías, una hasta 
catorce años y la otra a partir de catorce años, que continúa 
abierta todavía y cuyo horario de visita es de nueve a 
veintidós horas.

Teniendo en cuenta que este 
trabajo es totalmente artesanal, so
licitamos de Carmen una breve ex
plicación de la forma y utensilios 
utilizados en la confección de al
fombras. Nos responde que, en 
principio, se necesita un telar he
cho de madera, cuyo forjado es to
talmente antiguo y después se uti
lizan unos hilos llamados algún o 
lino, los que se colocan verticales 
sobre el telar, la utilización de la 
lana, la confección de una serie de 
nudos y la correcta utilización de 
la tijera.

Carmen nos continúa comentan
do que en un metro cuadrado de 
alfombra se efectúan un total de 
70.000 nudos, del denominado nu
do español, toda vez que existen 
otros, como pueden ser el turco, 
etc.

Nos consta que nuestra artesana 
ha participado con sus productos 
en numerosas ferias de muestras, 
habiéndolo hecho últimamente en 
la Feria Iberoamericana celebrada 
en Madrid.

La curiosidad informativa nos 
alienta para preguntar acerca de 
las medidas de las alfombras que 
se confeccionan y de los precios de 
venta. Nos contesta que no existen 
medidas determinadas, teniendo 
en cuenta que éstas se confeccio
nan principalmente por encargo, 
pudiéndose realizar desde un me
tro, hasta doce o más, aparte de 
que en algunas ocasiones se han 
confeccionado alfombras de 250 
metros de longitud, naturalmente 
troceadas. Respecto al precio y co
mo referencia, una alfombra de ti
po comercial con dimensiones de 
tres por dos metros su valor oscila 
entre las 60.000 ó 66.000 pesetas.

Nuestra entrevistada lamenta el 
que, desgraciadamente, cada vez 
son menos los talleres, que además 
trabajan temporalmente, ya que 
las chicas que en ellos trabajan se

marchan en las recolecciones de 
uva y de la aceituna. '

Ante la importancia, belleza 
calidad de las alfombras que 
este taller se fabrican no poden 
dejar de preguntar a Carmensi 
cuerda en qué lugares existen 
fombras fabricadas por ella y <¡ 

■ sean conocidos a nivel general, 
ello nos responde que,entre ota 
muchos, existe una alfombra en 
Banco de España de Madrid c 
tiene 250 metros; luego existe ot 
igualmente de grandes dimena 
nes, en el Banco de España de! 
ragoza, y otra, de 105 metros, ei 
gran hotel Meliá de Marbella.

Inmersos en este mundo de l 
lleza y de artesanía, preguntamo 
nuestra entrevistada nos facili 
desde su punto de vista de espéc 
lizada en este tema, cuál es la di 
rencia entre una alfombra coní 
cionada con máquinas y las t 
ella hace, en las que sólo intervi* 
la delicada mano de la mujer. ( 
una expresión de satisfacción en 
rostro, nos manifiesta que es ex 
tamente como si comparásemos 
noche con el día, es totalmente ( 
tinto, puesto que la máquina 
deja de ser una máquina prog 
mada y que trabaja en sene e 
cluso las materias que se utilii 
son distintas, aparte de que f 
muchísimo menos duraderas 
confeccionadas a máquina.

Como conocedora, por mucha 
años de experiencia, solicitamos a 
opinión acerca de la continuidad 
de poder seguir fabricando mi 
nualmente las alfombras, y a» 
gran sinceridad y pena a la vez na 
indica que cuando ella deje de há 
cerlo lamentablemente en Mor) 
habrá dejado de existir, ya que ll 
juventud, y en su caso sus hijos, n 
tiene interés en ello, pues se trat 
de una labor constante y con mu 
pocos beneficios económicos.

■— agenda provincial toledana

------Toledo, hoy____
EXPOSICIONES
• Santo Domingo el Antiguo (plaza 
de Santa Leocadia, 1).— Museo 
conventual. Laborables, de 11 a 
13,30 y de 16 a 19 horas.

• Galerías Selección (Puerta Llana, 
14).— Exposición de pintura de 
Guerrero Malagón e hijos, Enrique 
Vera y Rodríguez Andrade. Labora
bles, de 10 a 14 y de 16 a 20 horas.

• Sala de exposiciones del palacio de 
Fuensalida (plaza Conde).— Pintu
ras de reciente ingreso en el Museo 
de Santa Cruz. Laborables y festi
vos, de 10 a 14 y de 15,30 a 18,30.

LA PUEBLA DE ALMORADIEL 
• Salón de actos del Ayuntamiento.— 
Exposición de acuarelas de Apolo- 
nia Gómez-Chacón. Mañanas, de 11 
a 2, y tardes, de 6 a 11.

ALAMEDA DE LA SAGRA
A LAS 22,00:
• Kennés municipal.— Baile fin de 
fiestas, con la actuación de la or- ■ 
questa Alcotán. .

____ Nacimientos,___  
matrimonios

TOLEDO
Nacimientos: Virginia, hija de 

Andrés Hijón y Julia Medina; Sil
via, hija de Santiago Fernández y 
María de los Angeles Moreno-Tome; 
Ismael, hijo de Isidro Castañeda y 
Sagrario Tardera; Víctor, hijo de Al
berto Fernández y Maria Salomé 
del Pilar González; Luis Iván, hijo 
de Jesús Díaz y Emilia Camacho; 
Manuel, hijo de Manuel Morales y 
Mercedes Rodríguez; María del Car
men, hiia de Jesús López y Emilia 
Egido; Jessica, hija de Juan Antonio 
Gamboa y Emilia Pérez; Jesús, hijo 
de Julián del Valle y María del Sa
grario Cáceres.

Matrimonios: Juan Antonio Ga- 
I rrido Fernández y Olga Jiménez Ro
I dríguez. •

--------- Tiempo.---------
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER FACILITADOS POR EL OB

SERVATORIO
Temperatura máxima: 37,5 gra

dos a las 18. Temperatura mínima: 
18,5 grados a las 7,45. Temperatura 
a las 14: 33,5 grados. Humedad rela
tiva desíre: 42 por 100. Presión at
mosférica del aire: 720,2 milímetros. 
Ayer el cielo permaneció despejado 
durante todo el día, con vientos de 
moderados a fuertes del Oeste.

Datos astronómicos: El sol sale a 
las 7,30 y se pone a las 21,09. Cre
púsculo, 29 minutos. La luna sale a 
las 7,37 y se pone a las 21,46. Fase 
lunar: luna nueva.

Horario de trenes
Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 

9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

-----------------Teléfonos
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091. .
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juagado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.

----- —Farmacias ■—
TOLEDO

José Pascual Díaz Santafé.— 
Avenida de Barber, 26 (hasta las 
diez).

Isabel Martin Mayoral.— Santo 
Tomé, 14 (toda la noche).
TALAVERA

María Luisa Llano Blanco.— Joa
quina Santander, 27. Teléfono 
802787 (hasta las diez).

de Toledo
Delegado y redactor-jefe 

Enrique Monsalve
En funciones por ausencia 

del titular
Miguel Angel Mellado 

Redacción y administración: 
Calle Armas, 6 

teléfonos 211150, 58, 62 
En Talavera:

Redacción, calle Sol, 25, 
teléfono 806216. 

Administración, teléf. 801887

útiles____________ _
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos:

22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar):

22 23 96.
t axis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaria de Policía: 80 05 39 y 

091.

------- Cartelera-------
Cine Imperio (Cuesta del Aguila, 

7. Teléfono 221623).- A las 19 y 22 
horas: «La caída del Imperio Roma
no». Todos los públicos.

Teatro de Rojas (Plaza Mayor, 4.
Teléfono 223970).- A las 17,30, 20 
y 22,30 horas: «Calígula». Mayores 
de 18 años.

.—,—Horario______
1 del Toledo 
i monumental
■ —Hospital de Tavera.— «El 
; Toledo de El Greco». De 10 a 19 
. horas.

—Iglesia de San Pedro Már
tir.— «El Toledo de El Greco». 
De 10 a 19 horas.

—San Juan de los Reyes.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Sinagoga del Tránsito y 
Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 10.

| —Casa Museo de El Greco.—
I De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
I —Iglesia de Santo Tomé.— 

Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30' a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica'.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30. '

 Horarios------
de autobuses

Toledo-Madrid

Galiano: 7, 8, 9, 13, 15,14,30, 
20,15 (laborables).

Continental: 10,11,11,30,18, 
19, 19,30 (laborables). 

Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 
17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).

Continental: 10,11,30,18,19, 
19,30 (festivos).

Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables). .

Continental: 7, 9, 9,30, 13» 
15,30, 16,30 (laborables). »

Galiano: 10,30, 12, 18,30 
19,30, 20,50, 22, 23,1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).

Toledo-Talavera
7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30,

14, 17, 19,30.

_ Cupón pro ciegos.
Número premiado ayer

506 .



■^vm-t982 deportes toledo______________________________ pág. 41

i

fjt/p^ó calendaría del Grupo IV de Primera Regional

g, D. Santa Bárbara-Mora C. F., 
duelo regional para la primera jornada

Todos contentos. La solicitud de cambio del calendario para la próxima 
fe temporada por parte del Santa Bárbara ha surtido efecto. El nuevo calendario 
j ha quedado como sigue:

primera vuelta 
19 septiembre

‘ C F. Almodóvar-Atlético Teresiano. 
C’ ¿. Villacañas-C. D. Bolañego. 
U D. Socuéllamos-C. F. La Solana.

' U D- Santa Bárbara-Mora C. F.
C F. Mota del Cuervo-Ocaña C. F.
C. D. Las Pedroñeras-Pedro Mu- 

ñnz C F
• C F. Calatrava-C. D. Sonseca.

* Atlético Tomelloso-Yepes C. F.
C. D. U. Criptanense-Atlético Dai- 

। miel.
26 septiembre

■ Atlético Teresiano-C. D. U. Cripta-

D. Bolañego-C. F. Almodóvar. 
¿ F. La Solana-C. D. Villacañas. 
Mora C. F.-U. D. Socuéllamos.

‘ Ocaña C. F.-U. D. Santa Bárbara. 
Pedro Muñoz C. F.-C. F. Mota del

1 Cuervo.
• C. D. Sonseca-C. D. Las Pedroñe- 
• ras.

Yepes C. F.-C. F. Calatrava.
Atlético Daimiel-Atlético Tomello

so.
3 octubre

Atlético Teresiano-C. D. Bolañego. 
: C. F. Almodóvar-C. F. La Solana. 
¡ C. D. Villacañas-Mora C. F.
i. U. D. Socuéllamos-Ocaña C. F.

U. D. Santa Bárbara-Pedro Muñoz 
C.F.

C.F. Mota del Cuervo-C. D. Sonse- 
ca.

C. D. Las Pedroñeras-Yepes C. F. 
C. F. Calatrava-Atlético Daimiel.
C. D. U. Criptanense-Atlético To- 

melloso.

10 octubre
C. D. Bolañego-C. D. U. Criptanen

se.
C. F. La Solana-Atlético Teresiano.
Mora C. F.-C. F. Almodóvar.
Ocaña C. F.-C. D. Villacañas.

i • Pedro Muñoz C. F.-U. D. Socuélla
mos.

C. D. Sonseca-U. D. Santa Bárba
ra.

Yepes C. F.-C. F. Mota del Cuervo.
Atlético Daimiel-C. D. Las Pedro

ñeras.
Atlético Tomelloso-C. F. Calatra

va.

17 octubre
C. D. Bolañego-C. F. La Solana. 
Atlético Teresiano-Mora C. F. 
C. F. Almodóvar-Ocaña, C. F.
C. D. Villacañas-Pedro Muñoz 

C.F.
U. D. Socuéllamos-C. D. S >nseca.
U. D. Santa Bárbara-Yepes C. F.
C. F. Mota del Cuervo-Atlético 

Daimiel.
C. D. Las Pedroñeras-Atlético To- 

^nelloso.
C. D. U. Criptanense-C. F. Calatra

va.

24 octubre
C.F. La Solana-C. D. U. Cripta

nense.
Mora C. F.-C. F. Bolañego.
Ocaña C. F.-Atlético Teresiano.
Pedro Muñoz C. F.-C. F. Almodó

var.
0. D. Sonseca-C. D. Villacañas.
Y6#®? c. F.-U. D. Socuéllamos.
Atlético Daimiel-U. D. Santa Bár

bara.
Atlético Tomelloso-C. F. Mota del 

Cuervo.
C. F. Calatrava-C. D. Las Pedroñe

ras.

31 octubre

n Solana-Mora C. F.
Y-O;. Bolañego-Ocaña C. F.

£ p e^lco Teresiano-Pedro Muñoz 

n Aknodóvar-C. D. Sonseca.
i ü n C F-miel U Socuéllamos-Atlético Dai- 

menos?' SanU Bárbara-Atlético To- 

trawF' Mota del Cuerv°-C' F- Cala- 

<«r<Se?asU' Criptanens«-C- D Las Pe- 

7 noviembre

U. Criptanense. £ ?-'^kFuL® Solón®- 
Muñoz C. F.-C. D. Bolañego.

Y»nL§?I“eca-Atlético Teresiano.
¡ fe C. F.-C. F. Almodóvar.
i Daimiel-C. D. Villacañas.
; fótico Tomelloso-U. D. Socuélla- 

ra?' ' Cslatrava-U. D. Santa Bárba-

: del^^Las Pedrofleras-C- F- Mota 

14 noviembre
.Mora C. F.-Ocáña C. F.
’C tí n Solana-Pedro Muñoz C. F. 
Ailéticn°TÍíeg? C- D' Sonseca-

| C.p a} Tolano-Yepes C. F.
C. r¡ vl.®°d°var-Atlético Daimiel. 

so. • ’Ulacañas-Atlético Tomello-

U h ^«lamos-C. F. Calatrava. 
n®nta Bárbara-C. D. Las Pe-

drofteras.
C. D. U. Criptanense-C. F. Mota 

del Cuervo

21 noviembre
Ocaña C. F.-C. D. U. Criptanense. 
Pedro Muñoz C. F.-Mora C. F.
C. D. Sonseca-C. F. La Solana.
Yepes C. F.-C. D. Bolañego.
Atlético Daimiel-Atlético Teresia- 

no.
Atlético Tomelloso-C. F. Almodó

var.
C. F. Calatrava-C. D. Villacañas.
C. D. Las Pedroñeras-U. D. Socué

llamos.
C. F. Mota del Cuervo-U. D. Santa 

Bárbara.

28 noviembre
Ocaña C. F.-Pedro Muñoz C. F. 
Mora C. F.-C. D. Sonseca.
C. F. La Solana-Yepes C. F.
C. D. Bolañego-Atletico Daimiel
Atlético Teresiano-Atlético Tome

lloso.
C. F. Almodóvar-C. F. Calatrava.
C. D. Villacañas-C. D. Las Pedro

ñeras.
U. D. Socuéllamos-C. F. Mota del 

Cuervo.
C. D. U. Criptanense-U. D. Santa 

Bárbara

5 diciembre
Pedro Muñoz C. F.-C. D. U. Crip

tanense.
C. D. Sonseca-Ocaña C. F.
Yej>es C. F.-Mora C. F
Atlético Daimiel-C. F. La Solana.
Atlético Tomelloso-C. D. Bolañego. 
C. F. Calatrava-Atlético Teresiano. 
C. D. Las Pedroñeras-C. F. Almo

dóvar.
C. F. Mota del Cuervo-C. D. Villa- 

cañas.
U. D. Santa Bárbara-U. D. Socué

llamos

12 diciembre
Pedro Muñoz C. F.-C. D. Sonseca.
Ocaña C. F.-Yepes C. F.
Mora C. F.-Atlético Daimiel.
C. F. La Solana-Atlético Tomello-

SO.
C. D. Bolañego-C. F. Calatrava.
Atlético Teresiano-C. D. Las Pe

droñeras.
C. F. Almodóvar-C. F. Mota del 

Cuervo.
C. D. Villacañas-U. D. Santa Bár

bara.
C. D. U. Criptanense-U. D. Socué

llamos.

19 diciembre
C. D. Sonseca-C. D. U. Criptanen

se.
Yepes C. F.-Pedro Muñoz C. F. 
Ai (ético Daimiel-Ocaña C. F. 
Atlético Tomelloso-Mora C. F. 
C. F. Calatrava-C. F. La Solana. 
C. D. Las Pedroñeras-C. D. Bola

ñego.
C. F. Mota del Cuervo-Atlético Te

resiano.
U. D. Santa Bárbara-C. F. Almodó

var.
U. D. Socuéllamos-C. D. Villaca

ñas.

9 enero
C. D. Sonseca-Yepes C. F.
Pedro Muñoz C. F.-Atlético Dai

miel.
Ocaña C. F.-Atlético Tomelloso.
Mora C. F.-C. F. Calatrava.
C. F. La Solana-C. D.’ Las Pedroñe

ras.
C. D. Boleñego-C. F. Mota del 

Cuervo.
Atlético Teresiano-U. D. Santa 

Bárbara.
C. F. Almodóvar-U. D. Socuélla

mos.
C. D. U. Criptanense-C. D. Villaca

ñas.
16 enero

C. D. U. Criptanense-Yepes C. F. 
Atlético Daimiel-C. D. Sonseca.
Atlético Tomelloso-Pedro Muñoz 

CF.
C. F. Calatrava-Ocaña C. F.
C. D. Las Pedrofteras-Mora C. F.
C. F. Mota del Cuervo-C. F. La So

lana- „ „ .
U. D. Santa Bárbara-C. D. Bolañe

go- _
U. D. Socuéllamos-Atlético Tere

siano.
C. D. Villacañas-C. F. Almodovar.

23 enero
Yepes C. F.-Atlético Daimiel.
C. D. Sonseca-Atlético Tomelloso.
Pedro Muñoz C. F.-C. F. Calatra

va.
Ocaña C. F.-C. D. Las Pedroñeras.
Mora C. F.-C. F. Mota del Cuerva
C. F. La Solana-Ü. D. Santa Bár

bara.
C. D. Bolañego-U. D. Socuéllamos.
Atlético Teresiano-C. D. Villaca- 

ñas.
C. F. Almodóvar-C. D. U. Cripta- 

nen8e- . vLoa partidos de vuelta se jugaran 
los días 6,13,20 y 27 de febrero; 6.13, 
20 y 27 de marzo; 10,17 y 24 de abril; 
1, 8, 15, 22 y 29 de mayo; el día 5 de 
junio se jugará la última jomada.

B presidente del CAM, a YA de Toledo

«Siempre he colaborado 
mucho con el deporte»

Joaquín Fernández Pérez, «Tito» para los más conocidos, es un 
industrial de cuarenta y ocho años, padre de cuatro hijos, que reside en 
el mánchelo pueblo de Quintanar de la Orden. Grandeportista, es desde 
su fundación presidente de honor del club Atletismo Manchego-Nieto y, 
ademas, mecenas de la entidad, ya que la ayuda económicamente. Ha 
comprado equipamiento para 200 atletas, pancartas, etc. Joaquín es un 
hombre que se mueve en varias facetas deportivas.

—Realmente, ¿es usted tan afi
cionado al deporte?

—Los que me conocen y rodean 
sallen que sí. Siempre me ha gusta
do el deporte y estar en activo, ya 
que entiendo que es la única mane
ra de estar en forma. En la actuali
dad lo que más practico es el tenis. 
Asimismo, ya sabes que tengo en 
mi casa un pequeño gimnasio.

—¿Qué sabe del CAM en estos 
momentos?

—Llevo por razones de trabajo y 
vacaciones más de un mes sin ver a 
los técnicos. No obstante, yo confío 
en lo que hagan ellos. Creo que 
como ahora no hay pista, me refie
ro en la provincia, la actividad del 
club prácticamente se paralizará 
hasta septiembre.

— Háblenos de sus proyectos 
más cercanos.

—Pues, en la Vuelta Ciclista In
ternacional a Toledo soy patroci

B sábado jugará el trofeo de Pantoja

Angel y Guti, novedades en el Santa Bárbara
El próximo sábado, a las siete de la tarde, empieza 

a rodar el Santa Bárbara 82-83 al enfrentarse en el 
trofeo de Pantoja y en esta misma localidad toledana 
al Borox. Para este primer compromiso de pretempo
rada, que sobre el papel parece fácil para el conjunto

Estuvimos el pasado martes ob
servando la sesión y pensamos que 
el Santa Bárbara puede hacer el 
papel que todos los aficionados de
sean, pues los jugadores, con una 
media de edad muy baja, están en 
bastante buena forma cuando aún 
no ha empezado a rodarse el equi
po. Todo consiste en que una vez 
en marcha las competiciones no se 
agoten y lo echen todo a perder.

El entrenamiento consistió en 
una primera media hora de calen
tamiento, corriendo alrededor del 
césped, para luego comenzar a ha
cer ejercicios de cintura, abdomi
nales, etc., con la particularidad de 
que se hacían siempre acompaña
dos de balón, quizá para que no, se 
aburrieran con una gimnasia asép
tica.

Finalizados estos ejercicios y 
otros de puro toque de balón, co-

El C. D. Mazarambroz, 
campeón de su trofeo de Ferias

Como ya informé a los lectores 
de YA de Toledo, se celebró la gran 
final del trofeo de Ferias 82, con la 
animación y al gran éxito del grupo 
de majorettes ae Gálvez, que hizo 
las delicias del público en las calles 
y en el campo de fútbol de Maza
rambroz.

En club local se alzó con el 
triunfo, proclamándose campeón 
por lanzamiento de penalties.

Resultado: C. D. Mazarambroz, 
2; C. D. Ventas, 2.

C. D. Mazarambroz: Mariano, 
Javier, Fermín, Paco, Eusebio, An
gel, Domingo, Julio, Laureano y 
Zocato.

C. D. Ventas: Jesús, Medina, 
Ruiz, Rafa, Luisma, Andrés, Her- 
mal, Vicente, Angel, Toñi y Berni.

Arbitro: Señor Félix García, de 
Mazarambroz. Estuvo bien.

Goles: Minuto 17, avance de An
gel, que marca el 0-1. Minuto 24, 
Zocato marca el gol del empate pa
ra el Mazarambroz. Minuto 50, 
Juan consigue adelantar al club lo
cal en el marcado. Minuto 67, el 
jugador número 12 del Ventas con
sigue el empate definitivo.

Con fuerte calor y gran cantidad 
de público en las gradas, de uno y 
otro equipo, comenzó el partido 
con ataques de los dos conjuntos, 
aunque el Ventas dio mucha gue
rra frente a la portería del Maza
rambroz. La primera parte termina 
con el resultado de empate a un 
gol.

nador de un equipo de ciclismo. 
Dicho equipo lo confecciona Baha
montes y él lleva la carga técnica. 
De cara a esta Vuelta tenemos 
grandes esperanzas puestas en él. 
A largo plazo, tengo prevista la ce
lebración de un campeonato- de 
fútbol sala y que llevará por nom
bre primer trofeo de Navidad Cho
colates Nieto. Siempre colaboro 
con el deporte y su promoción.

—Joaquín, como hombre vincu
lado al deporte, se me ocurre pre
guntarle ¿cuál es su opinión sobre 
el recién estrenado polideportivo 
de Quintanar?

—Sencillamente es una obra gi
gantesca para Quintanar, con un 
pabellón envidiable. Cuando me 
acerqué allí por vez primera me 
quedé impresionado.

Carlos MARTIN FUERTES

menzó un partidillo en el que pudi
mos sacar la conclusión que antes 
les exponíamos: que hay equipo. 
No vamos a hacer aquí una «cróni
ca» de lo que pasó en el encuentro. 
Solamente decir que, aparte de Cé
sar, Canorea, Tocano y compañía, 
vimos a un nuevo jugador que es
tuvo probando el entrenador Angel 
López Gargolla y que nos gustó 
mucho. Se trata de Ángel, extremo 
izquierdo que tiene como virtudes 
la velocidad y que no se piensa 
tanto como otros lo del disparo a 
puerta. Además es hábil en el rega
te, sin emborracharse de balón: lo 
tiene todo para triunfar aquí.

La otra novedad fue la presencia 
de Guti, que ya jugara la tempora
da pasada en calidad de cedido por 
el Talavera. Este año había empe
zado su pretemporada en el equipo 
blanquiazul, pero habida cuenta de

Este fue el equipo del CD Mazarambroz, que se impuso por lanza
miento de penalties al Ventas, en la Final del Trofeo de Ferias

Con bastantes cambios en los 
dos equipos se inicia la segunda 
mitad, con dominio alterno y juego 
entretenido y vistoso, con un gol 
del Mazarambroz, nada más inicia
da. Poco tardaría el Ventas en 
marcar, con lo que se forzó el lan
zamiento de penalties, después de 
que los presidentes de los dos clubs 
rechazaran jugar la prórroga. Se 
acuerda hacer tandas de cinco tiros 
desde el punto fatídico, con el re
sultado final de Mazarambroz 3; 
Ventas, 1.

De esta forma, el Club Deporti
vo Mazarambroz se alzó con el tro
feo de Ferias 82, relegando al Ven
tas a la plaza de subcampeón. 
También desfilaron al final del 
partido los representantes de los

Marcial García 
Arroyo alineará 
dos equipos distintos 
frente al Torrejón

Esta noche, a partir de las 8,30, e 
Toledo tendrá otro de sus fuerte: 
compromisos de pretemporada frenti 
al equipo madrileño del Torrejón 
Puestos al habla con el míster toleda 
no, Marcial García Arroyo, éste no: 
comentó que habrá varios cambio: 
con respecto a la formación que actui 
en el trofeo de ferias. Estas variado 
nes se deben a que el Toledo tiene 
como compromiso más cercano la Co 
pa de Aficionados, que le enfrentar! 
al Ocaña, y para estos partidos n< 
podrá contar con cuatro de sus pun 
tales, concretamente Carlos, Cambe 
ro, Manolo y Espinosa.

Por ello, Marcial piensa alinea: 
dos equipos diferentes para el en 
cuentro: uno que será la base para lí 
Copa de Aficionados y otro que seré 
el presumiblemente titular en la Li 
ga. No obstante, el entrenador tole 
daño aún no tiene decidido en qué 
tiempo actuarán cada una de las doí 
formaciones.

Así, el equipo que actuará en un 
tiempo y que será prácticamente el 
mismo que se enfrente al Ocaña en la 
Copa de Aficionados será: Mérida. 
Flores, Leiva, Michel, De la Cruz, Pa- 
gés, Loeano, Rafa, Prisci, Roberto y 
Verdugo.

de la fábrica de armas, se está trabajando a bastante 
buen ritmo. El nuevo «míster», Gargolla, ha venido de 
sus vacaciones imponiendo a sus muchachos tres en
trenamientos semanales de unas dos horas de du
ración.

que Carlos Martínez no contaba 
con él, Guti, entre la opción de 
quedarse en el Sampru o de fichar 
por el Santa Bárbara, no se lo ha 
pensado y se ha venido a la capital. 
Recordarán que el pasado año se 
rompió una tibia y que estuvo mu
cho tiempo sin jugar. Ahora está 
totalmente recuperado, pero no es
tá en perfecta forma, como él mis
mo reconoce. En el partidillo sólo 
jugó unos pocos minutos.

Parece ser que el Santa Bárbara 
está preparando su particular tor
neo veraniego, que se jugará a fina
les dé septiembre. Todavía no hay 
nada fijo, aunque se están mante
niendo conversaciones con el Atlé
tico Madrileño, con el Móstoles y 
algún otro equipo. Quedamos a la 
espera de que se confirmen los par
ticipantes.

otros dos clubs participantes en es
te trofeo de Ferias, en honor de la 
Virgen del Sagrario. Fistos otros 
dos equipos fueron el Club Depor
tivo Pulgar, que se clasificó en el 
tercer puesto, y el Grundin, cuarto 
clasificado.

Otro premio importante era el 
destinado al mejor jugador del tor
neo, que recayó sobre el defensa 
derecho del equipo local, Javier; su 
actuación fue la más regular en los 
dos partidos que jugó el Mazaram
broz.

Para terminar, la Junta directi
va del C. D. Mazarambroz agrade
ció al pueblo su participación y su 
asistencia al campo.

Jesús MARTIN
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Advertencia para no ser multado

Las tiendas de alimentación 
no pueden vender 
productos tóxicos

Gracias al esfuerzo del personal, no por la ayuda de la Administración^

Las consultas externas de la residencia 
sanitaria funcionarán 
con normalidad en septiembre

Algunos comerciantes dicen que no se les ha comunicado la 
prohibición. La Jefatura de Comercio Interior ya está 

imponiendo sanciones

En las tiendas de alimentación no se pueden vender productos de 
droguería que sean considerados como tóxicos. Según normas de la 
Dirección General de Inspección de Consumo, los productos siguientes 
deben salir de las tiendas de comestibles:, insecticidas, raticidas, disol
ventes, parasiticidas y otros productos tóxicos, entendiendo por tales 
todos los que expresan o debieran expresar su carácter tóxico en la 
propia etiqueta.

A pesar de estas normas de se
guridad para la salud de los ciuda
danos, muchos establecimientos 
continúan realizando su venta. A 
este respecto, la Jefatura Provin
cial de Comercio Interior nos ma
nifestaba que la circular se recibió 
en sus dependencias a finales de 
abril, a pesar de que ahora se haya 
dado a conocer a nivel de calle, al 
parecer en televisión, esta prohibi
ción de venta de determinados 
productos.

Igualmente nos manifestaron 
que ellos lo han comunicado a los 
establecimientos de alimentación. 
Sobre este aspecto nosotros reali
zamos una pequeña encuesta entre 
varios establecimientos del ramo y 
nos manifestaron que únicamente 
tenían conocimiento de esta nor
mativa por lo que habían oído, pe
ro que de momento no tenían una 
conformación oficial de los produc
tos que no se podían vender.

Otra de las preocupaciones que 
tenían algunos de los comerciantes 
que consultamos, era saber si esta
ban prohibidos todos los productos 
de droguería o solamente los tóxi
cos. A este respecto, en la Jefatura 
Provincial de Comercio Interior 
nos manifestaron que únicamente 
estaban prohibidos los tóxicos, pe
ro que el resto de los productos 
típicos de droguería, como pueden 
ser detergentes y jabones, se pue
den vender siempre que se encuen
tren en estanterías separadas de

Luteranos, anglicanos y cristianos 
celebraron la Asunción en Toledo

A través del Centro Ecuméni
co «A la unidad por María», un 
grupo interconfesional, formado 
por un religioso luterano alemán 
y dos religiosas anglicanas, una 
de Londres y otra ae Oxford, se 
unieron a los católicos para hon
rar a la Virgen del Sagrario y ce
lebrar la Asunción de la Virgen. 
Todos ellos asistieron a los cultos 
celebrados en la catedral Prima
da, bebieron el agua de la Virgen 
y se postraron ante su imagen del 
Sagrario para ofrendarle sus vi

los productos de alimentación. La 
postura de la Jefatura Provincial 
ante esta prohibición de vender 
productos tóxicos —según se nos 
na informado— ha sido la de co
municarlo primero a los estableci
mientos y a partir de principios o 
mediados de mayo ya se comenzó a 
realizar las visitas de inspección, 
que según parece ya han causado 
varias sanciones que aún no se han 
materializado, decido a las vaca
ciones veraniegas.

En cuanto a los criterios que se 
siguen para imponer estas sancio
nes, se nos ha manifestado que no 
hay unas normas precisas para di
ferenciar entre las sanciones graves 
o leves, sino que depende un poco 
de cada caso concreto. Igualmente 
en cuanto a la importancia econó
mica de las mismas, se nos dijo que 
dependía de la capacidad económi
ca del propietario de la tienda a 
sancionar, pues no es lo mismo 
multar a una tiendecita de barrio 
que hacerlo a una galería de ali
mentación.

Sin embargo, no todas las san
ciones pueden ir a caer sobre los 
empresarios de alimentación, sino 
aue las tiendas que expenden pro
ductos tóxicos en los que debiera 
figurar su peligrosidad o toxicidad 
en la etiqueta, pero que no figura
se, no están sujetas a ningún tipo 
de responsabilidad, sino que ésta 
recae única y exclusivamente en 
los fabricantes.

das y pedirles por ellos y por la 
unión de los cristianos.

Este acontecimiento religioso, 
según nos comentó el padre Bue
no, representa un importante pa
so ecuménico, pues no es nada 
fácil que católicos, luteranos y 
anglicanos se junten para vene
rar, convencidamente, a la Vir
gen: El hecho de que este aconte
cimiento se haya desarrollado en 
Toledo y en torno a su Patrona es 
una gran esperanza para la uni
dad pancristiana.

La Junta de Gobierno de la residencia sanitaria 
Virgen de la Salud, en su última reunión, celebrada 
el miércoles pasado, adoptó el acuerdo de mantener 
abiertas las consultas externas del centro y, por el 
contrario, cerrar 13 camas —a las que hay que 
añadir las 37 inhabilitadas en agosto— por falta de 
personal auxiliar clínico y ATS. De este modo se 
modifica en parte la decisión tomada por la Junta 
de Gobierno en el mes de julio según la cual en 
septiembre estarían cerradas las consultas externas 
y unas 64 camas.

Puestos al habla con el administrador de la resi
dencia, Francisco Javier Laguna Jorden, al estar de 
vacaciones el director, Atanasio Ballesteros, comen
zó aclarando a este diario que la junta celebrada 
había sido convocada con carácter normal, según la 
periodicidad mensual, aunque algo adelantada por 
las vacaciones, y no extraordinaria, como en princi
pio nos habían dicho. Con anterioridad, el director 
provincial del Insalud en funciones había expresado 
a YA de Toledo que, aunque desconocía el resulta
do de la Junta de Gobierno del día anterior, podía 
dar la noticia de que estaba esperando de Madrid la 
confirmación de una partida de cuatro millones de 
pesetas para la residencia sanitaria de Toledo y 
300.000 pesetas para el ambulatorio, si bien por el 
momento no tenía confirmación oficial del traspaso 
del dinero.

El administrador de la residencia Virgen de la 
Salud manifestó a nuestro diario que, efectivamen
te, tenía conocimiento de la posible llegada de esos 
cuatro millones y medio, aproximadamente, «pero 
aunque sea así tenga en cuenta que con esto no 
vamos a contratar muchas suplencias, porque esta 
cantidad servirá de fondo para poder hacer frente a 
las bajas por incapacidad transitoria y a las bajas 
maternales. El dinero que quede, que no será mu
cho, será el destinado para contratar suplencias». Al 
parecer, la residencia sanitaria Virgen de la Salud 
ha solicitado un mínimo de 10 millones de pesetas 
para normalizar la situación del centro durante las 
vacaciones de verano y, que se sepa, únicamente 
van a llegar las dos partidas, de cuatro millones y 
trescientas mil pesetas, antes referidas.

El «milagro» del personal

Como YA de Toledo informó en su día (ver 
5-8-82), la Junta de Gobierno, reunida a finales de 
julio, había decidido cerrar en septiembre una serie 
de camas y las consultas externas ante la falta de

Según afirma un vecino, abogado y técnico de administración

El centro comercial de Buenavista 
tendría que estar acabado 
desde el 17 de septiembre de 1978

«El centro comercial de Buenavista tendría que es
tar acabado desde el 17 de septiembre de 1978. Es 
decir, hace ya casi cuatro años. Si no lo está es por 
culpa del Ayuntamiento.» Quien se manifiesta tan ro

tundamente es Agustín Diez Moreno, técnico de attal 

nistración civil, abogado y vecino, además, del ban| 

en cuestión.
El señor Diez Moreno se ha 

Íiuesto en contacto con YA de To- 
edo a raíz de la publicación el pa

sado domingo de una información 
en la que se informaba de las mo
lestia; diarias que sufren los 4.000 
vecinos de Buenavista al carecer de 
unos centros de compras en condi
ciones para adquirir artículos de 
necesidad tan perentoria como la 
comida. «En mi opinión —ha seña
lado Agustín Diez Moreno— creo 
que la fuente de información del 
periódico, cuando se afirmaba “pe
ro se cometió el fallo de no recoger 
en el texto escrito el tiempo en que 
debería construirse el centro co
mercial. El mismo alcalde expresa
ba ayer a YA de Toledo el peligro 
de este fallo, cuyas consecuencias 
las están sufriendo diariamente los 
vecinos de Buenavista”, no es co
rrecta. El centro comercial de Bue
navista tendría que estar acabado 
desde el 17 de septiembre de 1978. 
Es decir, hace ya casi cuatro años. 
Si no lo está es por culpa del Ayun
tamiento y del otro promotor del 
plan parcial: Inmobiliaria Vista- 
hermosa.»

Apoya su acusación el técnico de 
administración civil explicándonos 
que en el decreto número 144/77 
del 2 de junio, publicado en el «Bo
letín Oficial del Estado» de 
17-6-77, decía su artículo 5 que los 
planes de urbanismo aprobados se 
ejecutaron en plazo señalado en los 
mismos; si no se señalase plazo lo 
fijará el Ayuntamiento antes de 

seis meses; si el Ayuntamiento no 
fija el plazo, las obras deberán es
tar acabadas a los quince meses de 
la entrada en vigor de este decreto. 
El decreto entro en vigor el día de 
su publicación, es decir, el 17 de 
septiembre de 1978 deberían haber 
estado terminadas las obras de ur
banización que habrían de em
prenderse en la realización del 
plan conocido como Buenavista. 
Más adelante el señor Diez Moreno 
explicaba a YA de Toledo que lo 
único que conocía sobre la no reali
zación del centro comercial es que 
«hace un año y medio, aproximada
mente, los promotores ofrecieron 
los futuros locales por carta a di
versas empresas y particulares; a 
todos los que oí hablar del tema les 
parecía el precio excesivamente al
to, por lo cual no pensaban com
prar. Luego no se volvió a hablar 
del tan repetido centro comercial. 
Entiendo que se está esperando 
una mayor revalorización de la zo
na, un aumento del número de ha
bitantes y otras circunstancias que 
obliguen a aceptar los precios im
puestos». El vecino de Buenavista 
añade a esto que hace poco ha 
vuelto a oír que para octubre co
menzarían las obras, aunque de la 
veracidad de este rumor nada po
día decir.
Lo que da dinero

«Así, pues, si el centro comercial 
no se ha ejecutado, según el artícu

personal auxiliar clínico y sanitario. Esta decisión I 
de grave trascendencia, se ha visto modificada en 1¿ 
reunión de anteayer. El porqué hay que encontrarle: 
en una reconsideración del acuerdo por su impopC • 
tancia y por el ánimo del personal, dispuesto a' 
colaborar al máximo para que la dispensación sani
taria no sufra importantes deterioros.

Tras realizar un estudio de reestructuración de la- 
plantilla disponible, en septiembre se ha visto que 
las consultas externas, con gran esfuerzo del perso
nal, podrán ser reabiertas después del interregno 
—como otros años— de agosto. El problema, de lo 
contrario, resultaría preocupante, pues muchos en
fermos fueron citados en julio para septiembre para 
continuar el examen en profundidad a que son so-' 
metidos en la residencia al poseer equipos y perso
nal sumamente especializado. Por tanto, las cónsul-’ 
tas externas comenzarán a funcionar en septiembre* 
con absoluta normalidad, según nos informaban 
ayer por la mañana en el centro sanitario.

Lo que no ha podido remediarse es el cierre de 
más camas. Precisamente, el personal que quede 
liberado con esta medida será utilizado en los servi
cios de consultas externas para así, como decimos, 
poder tener éstas abiertas. Según los datos facilita
dos a YA de Toledo por el administrador, en agosto 
fueron cerradas 37 camas, a las que habrá que aña
dir otras 13 más. Se inhabilita completamente la 
Íllanta quinta sur, y parte de los servicios pasan a 
a quinta norte, con las siguientes camas: en urolo

gía, de 40 camas estarán disponibles 24; seis en 
rehabilitación de de las 12; en cirugía general per
manecerán funcionando 13 camas; en oftalmología 
habrá 10 camas de las 17, y en otorrinolaringología 
se dispondrá en septiembre de siete camas de las 16 
existentes.

A esta situación se ha llegado al haberse autoriza
do este año muchas menos sustituciones de perso
nal auxiliar clínico y sanitario que el año pasado.»» । 
Así, mientras que en 1981 hubo 133 sustituciones 
para enfermeras y 184 para auxiliares de clínica,’ 
este año únicamente se han concedido 100 para 
cada cuerpo.

Como más arriba decíamos, no parece que por las 
fechas en que nos encontramos lleguen nuevos fon
dos para aumentar el número de sustituciones. Pesé 
a la gravedad del asunto, en Madrid los encargados 
están en su mayoría de vacaciones y además no hay 
dinero. De llegar estas nuevas partidas, quedarían a 
pleno funcionamiento todas las camas ael hospital 
al poderse contratar a más gente.

lo 6 del decreto de 1977, la entidad 
local —el Ayuntamiento— pue® 
asumir directamente la ejecuci® 
del plan parcial por cooperación^ 
expropiación», añade Agustín Díe¡ 
Moreno, que es además secretar» 
general de la Dirección Provino# 
ael Ministerio de Obras Públicas? 
Urbanismo. «Los gastos que ocasio* 
nara la construcción del cen*f° 
mercial se habrían recuperado cJí 
la venta de los locales, con lo cw 
la operación no hubiera resulta® 
gravosa para el Ayuntamiento 
opina nuestro interlocutor. A coa 
tinuación señala: «Sobre los p& 
blemas que está planteando el 
nominado plan de extensión 9 
Buenavista, que ha sido a la * 
plan general y proyecto de urba® 
zación, pretendo extenderme 
ampliamente en las alegación# 
que formularé ante el Ayunw 
miento, con motivo del avance oe 
nuevo plan general.»

No obstante, con su experien^ 
de vecino de Buenavista 
los tres últimos años observa, con’’ 
deficiencias más ¡mPortaIl;?8,alg 
inexistencia de una zona verde 4 
aparece en el plan de extens ». 
pero que no ha sido realizada a, 
pués ae tantos años; la utüizawg 
de lo que teóricamente deberla 
la plaza de Buenavista como zo 
de aparcamiento de coches por. 
Policía Nacional, al estar S'WJL 
cuartel al lado, y además de ia 
construcción del centro comercia
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Alfredo Ramos, 
^presidente de la Diputación Provincial

«Mientras UCD siga siendo 
centro no hay razones 
objetivas para abandonarla»
g comité local de Talavera se pronunciará cuando vuelva 
(|e vacaciones su presidente, Angel del Valle

Un niño de doce años ahogado 
en la piscina de La Nava de Ricomalillo
Trasladado a la residencia sanitaria de Talavera, los doctores nada pudieron 

hacer para salvarle

(Aunque el comité local no se 
k. reunido desde que se iniciara 
la crisis y no hay ninguna deci- 
¿ón respecto a la continuidad o 
DO en UCD a nivel local, lo cierto 

■'« que pienso que aquí, en Tala
yera, no se van a producir fugas 
de importancia en cuanto a los 
militantes de UCD se refiere, 
nnrque, como coincidimos en se
glar en la reunión del comité 
provincial del partido, ni se han 
jado ni se están dando razones 
olnetivas para pensar que UCD 
deje de ocupar el espacio político 
¿¿¡centro y, por lo tanto, no hay 
rícón alguna para abandonarla», 
ha manifestado a YA de Toledo 
el vicepresidente de la Diputa
ción Provincial de Toledo y con
cejal de UCD en el Ayuntamiento 
de Talavera, Alfredo Ramos, res
pecto a la posición de los centris
tas sobre la actual problemática 
despartido de UCD.
íf tema se planteará a nivel 

local de Talavera a primeros del 
próximo mes de septiembre, na
da más volver el presidente del 
comité local de sus vacaciones. 
<No creo —dijo el señor Ramos a 
este diario— que haya novedades 
significativas respecto a nuestra 
postura a nivel de Talavera. Par
ticularmente pienso que UCD 
Toledo ha de mantenerse unida, 
porque no en vano hemos sido 
una de las provincias modélicas a 
nivel nacional en cuanto al grupo 
centrista se refiere, y si seguimos 

■_y continuamos con la misma 
unión seremos fuertes allí donde 
estemos. Y donde estamos ahora 
mismo es en UCD, porque, repi
to, UCD sigue siendo el partido 
del centro y mientras no cambie 
no habrá razones para abando
narla.»

En cuanto a la política de pac
tos, Alfredo Ramos coincide en la 
opinión manifestada por la ma
yoría de los miembros del consejo 
político provincial. «Antes de las 
elecciones los pactos parecen des
cartados y todo parece indicar 
que tampoco iremos a las eleccio
nes en coalición. Después de las 
elecciones ya será otro cantar. 
Todo depende de los resultados 
de las mismas, pero al final pen
samos que si UCD sigue siendo 
centro y el CDS de Suárez tam
bién, el pacto ha de llegar antes o 
después y hacer más grande y 
fuerte la opción política de cen-

Alfredo Ramos, vicepresiden
te de la Diputación

tro, que es la que todos nosotros 
defendemos.»

Finalmente, respecto a la pre
paración de lo que serán las can
didaturas centristas de cara a las 
próximas elecciones y la táctica a 
desarrollar en la campaña, Alfre
do Ramos señaló que, tras el bre
ve «respiro» de la primera quince
na de este mes, en Toledo se 
espera la presencia del líder de la 
UCD toledana, Rafael Arias Sal
gado, para comenzar a trabajar 
en ello. «Nos esperan meses de 
intenso trabajo y hay que estar 
preparados», dijo el vicepresiden
te de la Diputación.

Y el trabajo al que se refería 
Alfredo Ramos, aunque ahora es
trictamente a nivel de Diputa
ción Provincial, comenzara hoy 
con la visita que el vicepresidente 
girará a varias poblaciones de la 
comarca talaverana «para inspec
cionar el grado de ejecución de 
las obras contempladas en el plan 
de inversiones, detectar las nece
sidades que restan por cubrir y 
entrar en contacto con los alcal
des de estos pueblos para ver de 
cerca sus problemas». En esta vi
sita Alfredo Ramos estará acom
pañado por Martiniano Bláz- 
quez, diputado provincial por la 
zona, y otros cargos de la Diputa
ción. La jornada comenzará a las 
diez de la mañana y se tiene pre
visto rendir visita a Calzada de 
Oropesa, Caleruela, Oropesa, He- 
rreruela, Navalcán y Parrillas, 
todos ellos pueblos de la zona de
nominada Campana de Oropesa.

El niño Alberto Domínguez 
Fernández, de doce años de edad, 
falleció el pasado miércoles aho
gado en la piscina social de la lo
calidad toledana de La Nava de 
Ricomalillo, sin que el tratamien
to al que fue sometido por los doc
tores de la unidad de cuidados in
tensivos de la residencia sanitaria 
de Talavera, a donde fue traslada
do inmediatamente después de 
producirse el suceso, pudieran 
evitar el fatal desenlace. El niño, 
que sufría ataques epilépticos con 
cierta regularidad, cayó o se tiró a 
la piscina sin que nadie le viera y 
hubo de ser un niño quien avisase 
a otras personas adultas de lo ocu
rrido. Alberto Domínguez entró 
en la residencia sanitaria sobre las 
dos menos cuarto de la tarde y, 
aunque conservaba las constantes 
vitales, su situación era desespe
rada, por lo que no fue posible 
evitar el fatal desenlace, que se 
produjo sobre las cuatro y media 
de la tarde a causa de un paro 
cardíaco.

Según pudo saber YA de Tole
do, el niño Alberto Domínguez 
Fernández sabía nadar perfecta
mente y gustaba de lanzarse a la 
piscina desde el trampolín. Se 
contempla la posibilidad de que 
una vez en el agua sufriera uno de 
sus ataques epilépticos, pero lo

Presunto ladrón de coches, detenido
El joven José Luis Fernández fue detenido en la madrugada de ayer 

por una dotación de la Policía Nacional que, avisada por un llamada 
telefónica, le sorprendió cuando presuntamente intentaba robar en 
varios vehículos estacionados en la calle Bernardo González.

La llamada se produjo en las de
pendencias de la Policía sobre las 
tres y cuarto de la madrugada, y 
minutos después el joven fue dete
nido. En el momento de la deten
ción se le ocuparon tres destorni
lladores, una llave maestra y varios 
alicates, sin que pudiera dar satis
facción a por qué se encontraba allí 
a esa hora. Se comprobó después 
que varios vehículos habían sido 
abiertos y que incluso en uno de 
ellos se habían preparado ya los 
cables para realizar un puente, Jo
sé Luis Oliva pasó a disposición 
judicial como sospechoso ae ser el 
autor de estos hechos.

Por otra parte, hay que volver a 
incidir en el capítulo de robo de 

cierto es que nadie se dio cuenta 
de nada. Fue un niño, amigo de la 
víctima, quien avisó a otras perso
nas mayores de que el cuerpo de 
Alberto estaba en el fondo de la 
piscina, en el lado más profundo, 
y una vez que fue sacado al exte
rior, practicados los primeros au
xilios, el médico de la población 
ordenó su traslado a la residencia 
sanitaria de Talavera, acompa
ñando el propio doctor al niño víc
tima de tan trágico suceso.

Una vez en el centro sanitario 
talaverano, en el servicio de ur
gencias se le practicaron los pri
meros auxilios, pasando a conti
nuación a la Unidad de Cuidados 
Intensivos, de donde ya no saldría 
con vida. La piscina en donde 
ocurrió el accidente lleva abierta 
cinco años, y es la primera vez que 
es escenario de un hecho de este 
tipo. El padre del niño, que era 
alumno del colegio especial Bios, 
de nuestra ciudad, es un conocido 
industrial de Talavera, Alfonso 
Domínguez Sastre, con residencia 
en nuestra ciudad, aunque en esta 
época se encontraba veraneando 
en La Nava de Ricomalillo. Alber
to Domínguez era el segundo de 
sus cuatro hijos y la desgracia qui
so que fuera en la piscina, en don
de pasaba sus mejores ratos junto 
con sus amigos, donde dejase su 

pisos, pues parece ser que hay va
rios «cacos» que se han instalado 
este verano en Talavera y están 
dispuestos a no dejar piso sin su 
visita. El último hecho denunciado 
ha sido el del robo en el piso pro
piedad de Juan Gallego Marbotón, 
en la calle Joaquina Santander, del 
que los cacos se llevaron treinta 
mil pesetas en metálico y efectos y 
joyas por valor de diez mil. Al pa
recer, los ladrones, dos individuos 
jóvenes, fueron sorprendidos por 
una tercera persona a la que atro
pellaron en su huida. Un robo más 
que se suma a la oleada de estos 
sucesos que este verano sufre nues
tra ciudad.

vida. La Nava, pueblo en donde 
tanto el niño como su familia son 
muy apreciados, se vistió de luto y 
dolor por tan trágico suceso.

La niña de Puerto 
de San Vicente, en casa

Por otra parte, hemos de infor
mar que la epidemia de Puerto de 
San Vicente parece haber sido 
completamente controlada ya y 
que precisamente el pasado miér
coles era dada de alta la última 
niña atendida a causa de este bro
te, concretamente María Clara 
Cano, de doce años de edad. Ma
ría Clara fue dada de alta y trasla
dada a su domicilio de Puerto de 
San Vicente después de que ella 
precisamente fuera la última pa
ciente atendida del brote epidé
mico que ha hecho que ocho niñas 
de esa población hayan tenido que 
pasar por la residencia sanitaria. 
De cualquier forma, se sigue ejer
ciendo una estricta vigilancia en el 
abastecimiento de agua de la po
blación y en la cloración de las 
aguas de baño, ya que no se quie
ren correr riesgos de un posible 
nuevo brote. El servicio de Sani
dad Ambiental del Centro Nacio
nal de Demostración Sanitaria de 
Talavera, al cual está afecta la zo
na de Puerto de San Vicente, es el 
encargado de esta vigilancia.

González Serrano 

no fue expulsado 

de UCD

El senador por la provincia 
de Toledo Juan González Se
rrano nos ha enviado una carta 
en relación con una informa
ción aparecida a principios de 
agosto en estas páginas, en la 
que se decía que había sido ex
pulsado de UCD. El señor Gon
zález Serrano manifiesta que se 
salió voluntariamente del parti
do centrista, junto con diez mi
litantes más, pidiendo la baja 
en carta dirigida al presidente 
de UCD, carta que fue contes
tada a los cinco días, accedien
do a la referida petición.

Reducida actividad de los grupos culturales durante el verano
Los de guitarra y baile. El Candil y Polichinela, son los únicos que han conseguido algunos contratos para los meses de verano

Aunque la actividad laboral durante los 
®e8e8 estivales se reduce ampliamente, no 

o no debería ocurrir lo mismo con la 
actividad de los grupos culturales y artísti- 

•C08> que ven en estas fechas la mejor época 
Para ofrecer sus servicios a los ciudadanos, 

?n ea^08 días se celebran las fiestas 
2“*®“®® de casi todos los pueblos y ba- 
sEj¡® de Talavera y su zona. Puestos en con- 
ff'™ ““tro® de los grupos más representa- 
“We de Talavera, hemos podido llegar a la 
¿™1'®®1ón de que este año concretamente 

siendo todo lo favorable que ellos 
•JOBieran.

¡® Problema parece estribar siempre en la 
íz/®* cuestión: la falta de presupuesto de 
_ Quitamientos para contratar atraccio- 

.TOlturales que se salgan de las tradicio- 
actividades festivas, tales como los 

^^® de artificio, los conjuntos musicales, 
bien este año se encuentran rindien- 

mínimo, las vaquillas, etc. Los ayunta- 
¡¿g/08 “e l°s pueblos de nuestra comarca 

exceden lo más mínimo en gastos cul- 
cuando en los mismos hay neceaida- 

J¿Bnar“8 Que aún no están resueltas.
’í*o> aunque muchas asociaciones cultu- 

®? intentan salir de los divertimen- 
programas festivos no pa

los <1. »°er variado en absoluto respeto a "« años anteriores.
Qql*.

“re® y baile a precios módicos

EdtaJj11 ?° d® guitarra y baile, formado por 
pot i-yPez y Alicia Arenas y compuesto 
«e miembros que viven en su totalidad 
de vienen sufriendo la falta
e«)ecu i®.durante los últimos meses. Su

•aculo fue solicitado por las asociacio

nes de vecinos talaveranas para las jornadas 
de barrio, pero al no llegar a un acuerdo con 
el Ayuntamiento no se Ies incluyó en el pro
grama, por lo que el grupo no realizó ni una 
sola actuación durante el mes pasado.

Ahora, en agosto, las cosas parecen haber
se encauzado de una manera más positiva, y 
anoche mismo el grupo actuó en Los Alcores 
dentro de la celebración del Día del Niño. El. 
pasado día 10 actuaron en Los Navalmorales 
en las jornadas culturales. Asimismo, tiene 
previsto actuar el día 22 en Aldeanueva de 
San Bartolomé durante las fiestas de la loca
lidad, y el día 28 en Los Alcores.

Su espectáculo es original y de una alta 
calidad. Natividad Montes, miembro del 
grupo, nos comentaba que el programa dura 
alrededor de hora y media, pero que tienen 
montado un espectáculo que podría alargar
se hasta tres horas. Intentan principalmente 
mostrar la incidencia que la música española 
ha tenido sobre el folklore latinoamericano a 
través de la guitarra, el baile y las canciones. 
Mezclan el zapateado con el malambo, el 
chotis con el tango y la milonga con loe 
pasodobles. Como director y primer bailarín 
actúa Eduardo López; la primera bailarina 
es Alicia Arenas; Jesús y Pedro Vázquez son 
el «cantaor» y el guitarrista, respectivamen
te. Baila también Natividad Montes¡y cuen
tan con la colaboración especial de El More
no, de Javier Valero, miembro de la Policía 
municipal de Talavera; de una niña de once 
años, Nuria, y de Cristina, una señora griega 
de nacionalidad americana y afincada en Es
paña desde hace varios años.

Además del «show» «serio», el grupo de 
guitarra y baile tiene montado un espectácu
lo infantil: «Las aventuras de Punta y Ta

cón», con el que han obtenido un gran éxito 
en los meses pasados. Todo ello lo comple
mentan con una academia de baile, a la que 
asisten una media de cincuenta personas. 
Esperan contar con más contratos a medida 
que pase el tiempo, ya que consideran que 
su precio es muy económico y el espectáculo 
satisface en todos los lugares donde es repre
sentado. A fin de cuentas parece que el úni
co obstáculo que se interpone es el de los 
presupuestos municipales, que no parecen 
estar muy de acuerdo con lo que la gente 
quiere ver.

Polichinela, con los niños de la comarca

El grupo de cómicos independientes Poli
chinela, aun a pesar del corto espacio de 
tiempo transcurrido desde su formación, ya 
se ha creado un prestigio y fama, cuyos re
sultados se están viendo en los contratos que 
se les ofrecen. Tampoco son demasiados, pe
ro hay un interés especial entre las autorida
des y asociaciones de la zona por dar un 
trato especial a los niños. Para ellos, aunque 
también los mayores disfrutan con Polichi
nela, está montada la obra que estos jóvenes 
actores ya han representado en diversas oca
siones en nuestra ciudad.

El sábado próximo actuarán en Belvís de 
la Jara, y el domingo por la mañana realiza
rán una serie de juegos con los pequeños de 
la localidad. También actuarán en las fiestas 
de Aldeanueva de San Bartolomé, y el día 30 
lo harán en las jornadas culturales de Fuen
salida. Como quiera que durante los últimos 
días han sido diversas las llamadas que he
mos recibido en nuestro periódico para pre
guntar la forma de ponerse en contacto con 
los miembros de este grupo, damos a conti

nuación la dirección y teléfono de los 
mismos: avenida General Muñoz Grandes, 
26, 2o A, teléfono 80 20 87.

El Candil y los organismos oficiales

El grupo de teatro El Candil, el más vete
rano y el único que queda de las antiguas 
formaciones teatrales talaveranas, se en
cuentra de vacaciones durante este mes. 
Descansado quizá para prepararse para los 
próximos meses, ya que tienen en perspecti
va ocho actuaciones bajo el patrocinio de la 
Diputación Provincial,dentro de las campa
ñas anuales de difusión cultural.

Todas las actuaciones, como es lógico, se
rán realizadas en pueblos de nuestra provin
cia, y hay que apuntar que este grupo, por el 
momento, puede considerarse como el más 
favorecido en nuestra ciudad. El patrocinio 
de los organismos oficiales parece ser una de 
las fórmulas ideales para poder sobrevivir en 
este tiempo en base a las actividades cultu
rales.

El Candil continuará representando la 
obra de Ismael Sánchez «Huyendo de su me
ta», complementándola con los ya conocidos 
pasos de Lope de Rueda. En el pensamiento 
de sus miembros está la idea de presentarse 
en Madrid en el futuro si encuentran una 
sala adecuada a sus exigencias.

En cuanto al resto de los grupos cultura
les de Talavera, se encuentran en su mayoría 
de vacaciones cuando no deshechos. El Tea
tro Experimental de Pepe Hernández no 
mantiene durante este mes ninguna activi
dad, el Teatro Independiente aún no ha 
aclarado su situación, la Banda Municipal 
está de vacaciones y los de Gloria Fuertes 
sólo trabajan durante la etapa escolar.
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Este municipio, con nombre de 
origen arábigo, se encuentra situa
do a 31 kilómetros de nuestra capi
tal y 20 de Navahermosa, a cuyo 
partido judicial pertenece. La ex
tensión de su término municipal es 
de 50,04 kilómetros cuadrados, con 
un relieve ondulado, en el que des
tacan los cerros de la Serna y los 
Carneros. Su altura es de 712 me
tros y el terreno es de naturaleza 
arcillosa y arenosa, estando baña
do por el arroyo El Cubillo y el 
barranco del Tobar. Gálvez cuenta 
además con dos fuentes principa
les, los Mancos y el Aguila. En 
cuanto a sus comunicaciones con 
otros pueblos de nuestra provincia, 
por él pasa la carretera comarcal 
401, que va de Toledo a Navaher
mosa, complementándose con dos 
que parten desde Gálvez hasta 
Cuerva y Menasalbas. Sin embar
go, la estación más próxima es la 
de nuestra capital.

Famosa por sus mazapanes y tu
rrones, tiene, según el último censo 
electoral efectuado, 3.231 habitan
tes, que comparados con los de 
1970 se han visto aumentados en 
veintitrés. Es destacable el hecho 
de que, aunque este incremento no 
significa mucho, al menos no ha 
disminuido cómo en la mayor par
te de los pueblos de nuestra pro
vincia.

Actividad económica

Es predominantemente agrícola 
y ganadera, aunque en los últimos 
años la industria ha adquirido bas
tante importancia. En cuanto a los 
cultivos más frecuentes se encuen
tran los cereales, la vid y el olivo, 
que también tienen cierta impor
tancia.

La cantidad de ganado se con
creta en quinientas cabezas de bo
vino, dos mil quinientas de ovino y 
unos quince mil cerdos, que pro
porcionan una respetable cantidad 
de carne anualmente.

El panorama industrial de Gál
vez se encuentra repartido entre 
las fábricas de muebles de estilo 
castellano, de las que existen ocho, 
y las de mazapán y turrón, de las 
que hay dos. Junto a éstas, hay que 
hacer mención de una de tueste y 
envasado de frutos secos, emplean
do entre éstas un total de doscien-

CAJA DE AHORROS 
Y MONTE DE PIEDAD

DE MADRID
Quinientos treinta y cinco millones 
de pesetas, en préstamos para los 
agricultores afectados por la se
quía, a la Caja de Ahorros de

Madrid en Toledo

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad 
de Madrid se ha adherido al Banco de 
Crédito Agrícola para participar en présta
mos en favor de los agricultores, hasta el 
total de los daños causados por la sequía, 
en la provincia de Toledo, que ascienden a 
535 millones de pesetas.

La participación de la Caja de Ahorros de 
Madrid es consecuente con el acuerdo del 
Consejo de Ministros del 30 de julio de 
destinar 20.000 millones de pesetas en 
préstamos, sin intereses, a través de las 
entidades de crédito para los agricultores 
afectados por la sequía.

La provincia, pueblo a pueblo

Gálvez: No desciende la población 
y aumenta la industria

Vista aérea de Gálvez
tos obreros. No obstante, en la 
temporada del mazapán, los em
pleados aumentan a quinientos. 
También existen dos fabricas de 
géneros de punto y confección que 
dan trabajo a veinte obreros más.

Existe el paro en Gálvez propio 
de las zonas agrícolas, unido al de 
los jóvenes que han terminado de 
estudiar y no encuentran un pues
to de trabajo. Pero incluso así, no 
hay obreros que tengan que des
plazarse a otras localidades para 
trabajar, haciéndolo en la agricul
tura, ganadería e industria existen
te en el pueblo.

El término municipal se encuen
tra acotado para la caza de la per
diz y el conejo, especies cinegéticas 
más abundantes en sus campos.

- Su Ayuntamiento está compues
to por diez miembros, de los que 
pertenecen tres a UCD, cuatro al 
PSOE, dos a Alianza Popular y 
uno a Independientes por la De
mocracia. El alcalde que preside la

Corporación municipal es de 
Alianza Popular.

En lo referente a las preferen
cias culinarias de los vecinos de es
te pueblo, puede decirse que son 
todos los platos de nuestra geogra
fía, aunque el consumo de pescado 
sí es más inferior. En definitiva, la 
gastronomía no cuenta en Gálvez 
con platos puramente típicos que 
lo puedan caracterizar.

Fiestas del pueblo

Del 28 al 31 del presente mes se 
celebran las fiestas patronales, en 
honor de San Agustín. Al ser los 
festejos grandes del pueblo y de 
una gran tradición se celebran con 
gran brillantez los actos religiosos 
en honor al Santo. Estos se com
plementan con un amplio y varia
do programa de festejos profanos, 
pudiendo, durante estos días, di
vertirse con bailes, corridas de to
ros, teatro y variedades, todos los 
asistentes. Asimismo los feriantes 
acuden con sus atracciones y case
tas para hacerles pasar a los veci
nos unos agradables días festivos. 
Junto a esto, y sobre todo, hay que 
tener presente la amabilidad y 
simpatía proverbiales de esta loca

— Sucesos en Toledo y provincia-------------------

Un muerto, un herido grave 
y otro leve en un múltiple 
accidente de tráfico

Una mujer muerta, un herido 
grave y otro leve es el balance de 
un múltiple accidente de circula
ción acaecido en la provincia de 
Toledo en las últimas horas. El 
siniestro se produjo a las quince 
cincuenta horas de anteayer a la 
altura del kiólmetro 74,850 de la 
carretera N-IV, dentro del tér
mino municipal de Dos Barrios, 
cuando el camión Pegaso, condu
cido por José Berenguer Pinero, 
de cincuenta y ocho años, con 
matrícula M-9926-BH, chocó 
contra el turismo Simca 1200. 
con matrícula M-8222-BH. El 
vehículo, tras la colisión, se in
cendió, a consecuencia de lo cual 
resultó muerta la ocupante del 
mismo, Josefa Nieto Herrera, de 
sesenta y dos años, y con heridas 
de pronostico grave el conductor, 
Antonio Torres Nieto. En el cho
que también se vieron implica
dos los vehículos marca GS, con
ducido por Saturnino Novillo y 
con matrícula TO-7997-C.; el 
Seat 131 con matrícula J-7744-E, 
conducido por Manuel Gutié
rrez, y el camión Avia, conducido 
por Manuel Carrasco y con ma
trícula J-49554. Solamente el 
conductor del Seat 131 sufrió he
ridas de pronóstico leve.
• Por otro lado, en la localidad de 
San Martín de Pusa. el anciano 
de ochenta años Rodrigo García 
Aranda apareció ahorcado en 
una oliva del lugar conocido co
mo Cuesta Blanca. Al parecer, el 
infortunado anciano no tenía 
ningún problema con la familia 
ni tampoco desequilibrios men
tales, por lo que es difíciel encon
trar la causa que le indujo al sui
cidio.
• También hay que reseñar la de; 
tención de los menores Julio José 

lidad, que en los días de fiesta pa
rece aumentarse, hasta conseguir 
que nadie se sienta forastero en 
ella.

También hemos de mencionar 
los desaparecidos carnavales y la 
cada vez más en decadencia fiesta 
de San Antón.

Monumentos e historia

Como indicábamos al principio 
de esta información, el nombre de 
Gálvez es de origen arábigo, con
servando restos del tiempo de mo
risma. Se encuentran pocos datos 
concretos de la antigüedad de este 
pueblo, salvo un documento fecha
do el día 6 de diciembre de 1428. 
En él se otorga la posesión de la 
villa de Gálvez a Pedro y Constan
za de Mosalve, por parte de don 
Diego López de Zúñiga, mayordo
mo mayor de la infanta doña Cata
lina.

Tampoco puede decirse que 
cuente con demasiados monumen
tos históricos, siendo destacable la 
iglesia parroquial y, sobre todo, su 
torre de las campanas, enclavada a 
los pies y al oeste de la misma. Es

una alta fábrica de planta cuadra-i 
da de manipostería y ladrillo, con 
estilo mudejar decadente de prin.i 
cipios del siglo XVI.

Asimismo existe un palacio que, 
fue castillo o, mejor dicho, eagr* * 
fuerte. De planta rectangular ia- 
perfectamente orientada y con un» 
torre casi circular en cada esauin» 
data del siglo XII.

García Lázaro, de diecisiete 
años; Miguel Angel Villa To- 
rreal, de dieciséis, y Fernando 
Redondo Ramajo, también de 
diecisiete, por el uso ilegítimo de 
un vehículo. Los tres, detenidos 
en Cazalegas, son vecinos de Ma
drid.
• En el apartado de incendios 
hay que destacar el que se pro
dujo en Corral de Almaguer en 
un pajar propiedad de Francisco 
Real Solano. Fueron pasto de las 
llamas 12.000 kilos de alfalfa, 
16.000 de veza, 15.000 de paja 
lenteja y 10.000 de pajón, valora
do todo ellos en 500.000 pesetas. 
Además, el edificio sufrió daños 
en la techumbre y paredes por 
valor de millón y medio de pese
tas.

Participaron en la extinción la 
Policía Municipal, bomberos de 
Quintanar y Toledo y unos cin
cuenta vecinos de la localidad. 
Las causas del suceso se desco
nocen.
• Otro incendio también se pro
dujo en la finca «Bañuela Alta», 
propiedad de Bernardo Gómez 
Arroyo, en la localidad de Alcau
dete de la Jara. En el siniestro, 
cuya causa parece que fue la fer
mentación de unas pacas, fueron 
pasto de las llamas ¿.000 kilos de 
paja. Participaron en la extin
ción bomberos de Talavera, fuer
zas de ICONA y unos cincuenta 
vecinos de diversas localidades.
• Para cerrar esta crónica, y den
tro del mismo capítulo, en la lo
calidad de Lucillos fueron presa 
del fuego dos naves de un pajar 
propiedad de nuestro colabora
dor en las tareas informativas 
Clemente Palencia. Los bombe
ros trabajaron durante una hora 
en la extinción del incendio.

Para finalizar la relación de mo» 
numentos, hay que citar las ruina|: 
que se encuentran a cuatro kilóme
tros del pueblo y dentro de su tér
mino municipal. Son los restos di 
un antiguo castillo perfectamente 
orientado y de planta rectangular 
rematado en sus flancos por cuatro 
torres casi circulares, al igual que 
el palacio mencionado anterior
mente. De éstas sólo quedan tres 
en pie que ya han perdido su coro
nación. El aparejo es manipostería 
de piedras pequeñas y cal al exte
rior; su interior es de barro o mez
cla de barro y cal. En cuanto a su 
mal estado de conservación, se de
be, en parte, a la inferioridad de su 
fábrica y es de arquitectura militar 
del siglo XIII.

En este mismo lugar, donde es
tán las ruinas del castillo, denomi
nado Corralnuevo, hubo un puebla 
del que no se conserva memoria 
dada su antigüedad. Así, alrededor: 
de la fortaleza se descubren ci
mientos y cerca del mismo brota 
una fuente llamada fuente de San 
Pedro, cuya denominación puede 
indicar el lugar donde estuvo en
clavada la iglesia, dedicada al saft 
to apóstol. ~

Número de habitantes: 3.231.
Actividad económica: agrícola,' 

ganadera e industrial.
Extensión: 55,04 kilómetros cua

drados.
Corporación municipal: diez 

concejales (dos de Alianza Popu-! 
lar, incluido el alcalde, tres de 
UCD, cuatro del PSOE y uno inde-: 
pendiente).

Sonseca___________
Ha comenzado » 
la VIII Semana 
Cultural
SONSECA. Servicio especial

Estos días el pueblo de Son
seca celebra su Semana Cultu
ral, patrocinada por el Centro 
Cultural Revuelo y con la cola
boración del Ministerio de Cul
tura. Por este motivo se ha con-í 
vocado el primer certamen pro-i 
vincial de fotografía y exposi
ción, durante toda la semana, 
en el Centro Cultural de Foto-' 
grafías Revuelo, así como la ex-, 
posición del tallista sonsecano 
Manuel González.

Los actos, que están progra
mados, son múltiples y vana
dos, y el primero de ellos ha 
sido infantil. Los niños han po- 
dido disfrutar y divertirse o®, 
el teatro de guiñol, que se 1©» 
ofreció ayer y podran seguir 
disfrutando con la proyección ¡ 
de la película infantil, «Millona- ¡ 
ríos por una pata», el próximo 
lunes. El sábado 28 tendrán 
teatro, con la representación 
por la compañía del Centro 
Municipal de Cultura de Pinto, 
de la obra «El caballito azul»-

La música correrá a cargo de 
las orquestas municipales de, 
Sonseca y Puertollano, que, 
ofrecerán sendos conciertos.

En cuanto a las representa
ciones artísticas, hoy viernes,«' 
grupo de danzas de la localidad 
ofrecerá los bailes regionales de 
toda España, a las nueve y Di®' 
dia de la noche, en los terrenos 
de la Casa de la Cultura. 
miércoles y jueves, el Colectivo 
de Teatro Revuelo representar*̂!  
la adaptación teatral de la obra 
de Miguel Delibes, «El disputa
do voto del señor Cayo».

La Semana Cultural culmi
nará el día 2, con un concierto 
ofrecido por la banda de música | 
de Puertollano Jl
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Toboso----------------

jte&das la reina 
v damas
tle |as fiestas 1982

gtiná de las fiestas, Petri Or
tiz Esquinas

Marisol Muñoz Rodríguez

Loli Morales Lozano
EL TOBOSO 
Marciano. Ortega

Un año más, dentro del animado 
y festivo agosto, se acercan las fe
rias y fiestas toboseñas, en honor 
de San Agustín, que se celebran 
de* 27 al 30 de este bullicioso mes.

Como preámbulo, se ha llevado 
a cabo la elección de la reina de las 
tiestas 1982 y su corte de damas de 
honor. Este año, el proceso de elec
ción ha sido por un sistema distin
to de votación, llevándose a cabo 
en los locales del ayuntamiento, 
entre las jóvenes comprendidas en
tre dieciséis a veinte años, resul
tando elegida como reina Petri Or- 

•HSaEsquinas y como damas de ho- 
jyrEoh Morales Lozano y. Marisol 
Muñoz Rodríguez, tres jóvenes que 
representan la alegría y belleza de 
la mujer toboseña, y que adquieren 
Para un año el título de la mujer 

Dulcinea de El Toboso, 
“i don Quijote levantara la cabeza 
no se enamoraría de Aldonza Lo- 
enz°, sino de una de estas tres 

lozanas toboseñas.
^siguiendo con la sin par belle- 

k । “ mujer toboseña, mencionar 
ÍL, ecJ?”n dé la miss discoteca Ex- 
jasis, Ramona Martínez.

de Toledo
_ Delegado y redactor-jefe, 
®®nque Monsalve. Redac- 
§Pn y administración: Calle 
fruías, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción, 
Rnc ®° ’ 25, teléfono 
“v6216. Administración, 
telefono 801887.

-------- Noticiario de Toledo_____ __________________________________

Próxima construcción 
de un hogar de jubilados en Orgaz

Las autoridades de esta localidad toledana tienen 
prevista la construcción de un hogar de jubilados para 
Orgaz, por lo que el pleno de la Corporación, en sesión 
ordinaria, ha decidido aprobar el pliego de condiciones 
económico-administrativas que habrán de regir las con
diciones del concurso-subasta para la adjudicación de 
las obras, para lo que se ha establecido una garantía 
provisional de 507.528 pesetas, y una definitiva que 
supondrá el 4 por 100 de la adjudicación definitiva. Los 
interesados en participar en este concurso-subasta po
drán comprobar las condiciones aprobadas, en las ofici
nas del Ayuntamiento local, quien las expone para que 
en el plazo de veinte días se puedan presentar las 
proposiciones de 10 a 14 horas.

Yeles

El Ayuntamiento de esta localidad ha sometido a 
información pública, que mantiene expuestos en su 
Secretaría, la cuenta general del presupuesto ordinario 
del ejercicio de 1981, para que durante el tiempo regla
mentario de quince días, los interesados puedan anali
zarla y presentar las reclamaciones oportunas.

Los vecinos de Turleque pagarán 
contribuciones especiales

Ha sido sometido a información pública por el 
Ayuntamiento de Turleque, que debido a las obras de 
pavimentación que dicho organismo tiene previstas, el 
Ayuntamiento ha aprobado en sesión plenaria el expe
diente de aplicación de contribuciones especiales, con 
el fin de que los vecinos afectados por las obras contri
buyan en un 50 por 100 del total del coste de las 
mismas, con un módulo de reparto que se fijó en metros 
lineales de fachada para cada vecino. Estas contribu
ciones especiales sumarán un total de 11 millones de 
pesetas. El expediente ha quedado expuesto en la se
cretaría municipal, para que los vecinos que lo deseen 
puedan presentar sus reclamaciones en contra de esta 
aprobación.

Aprobado el presupuesto ordinario de Rielves

El Ayuntamiento de esta localidad ha sometido a 
información pública la aprobación del presupuesto or
dinario, valedero para el presente ejercicio económico 
de 1982, en la cantidad de 3.987.327 pesetas. Este 
presupuesto está expuesto al público durante el plazo 
reglamentario, para que los posibles afectados puedan 
comprobarlo y, en su caso, presentar la reclamaciones 
pertinentes contra el mismo. El Ayuntamiento advierte 
a los interesados, que en caso de transcurrir el plazo de 
exposición sin haberse producido ninguna reclamación, 
el presupuesto quedaría fijado en la cantidad citada 
anteriormente.

Manzaneque y Lillo

Las cuentas generales del presupuesto ordinario y de 
inversiones, así como la de administración del patrimo
nio de estas dos localidades, pertenecientes a los res
pectivos ejercicios económicos de 1981, están expuestos 
en las oficinas de las correspondientes secretarías mu
nicipales de cada localidad. El plazo de exposición será 
de quince días, durante el cual los interesados podrán 
interponer reclamaciones.

Aprobado el presupuesto ordinario de Chueca

El Ayuntamiento de la localidad toledana de Chueca 
ha sometido a información pública, la aprobación en 
sesión extraordinaria en pleno, el presupuesto ordina
rio establecido para el ejercicio de 1982. El documento 
está expuesto en la Secretaría de Intervención para que 
pueda ser comprobado por los posibles interesados, 
quienes podrán interponer reclamaciones, contra el 
mismo, durante un tiempo de quince días, advrtiéndoee 
que en caso negativo, el presupuesto quedará definiti
vamente fijado en la cantidad de 1.397.846 pesetas.

ATIENDA SU SALUD

Vigile 
los alimentos.

___ Torrijas___________

Los hermanos 
muertos de 
hambre en Madrid 
hacía años que no 
vivían en el pueblo
TORRIJOS
Servicio especial

Los hermanos José Luis y Antonio 
Díaz del Río, naturales de esta locali
dad, han puesto fin a sus vidas de 
una manera un tanto extraña: se han 
dejado morir de hambre. Los.dos her
manos eran naturales de Torrijos, 
aunque según se nos ha informado en 
el Ayuntamiento hacía bastantes 
años que no vivían en la localidad.

El descubrimiento dé sus cadáve
res se produjo en la tarde del miérco
les, por inspectores de la Brigada Re
gional de Seguridad Ciudadana, en 
su domicilio del barrio de Campa
mento, en Madrid. La extraña mane
ra de poner fin a sus vidas elegida por 
los hermanos Díaz del Río no se pue
de considerar como algo imprevisto, 
sino como un acto completamente 
meditado y preparado hasta sus má
ximas consecuencias. En la habita
ción donde fueron encontrados los 
cadáveres se encontraban varios so
bres con cartas dirigidas a sus fami
liares, dos cuadernos de anotaciones 
donde fueron apuntando las impre
siones de su agonía y una lista de 
direcciones y teléfonos de sus fami
liares para que se les avisase cuando 
apareciesen sus cuerpos.

Respecto a los móviles que ambos 
jóvenes han tenido para llegar al sui
cidio, no se sabe nada con certeza.

Está claro que para vivir hay que comer. 
Pero para vivir sin problemas hay que cuidar 
la alimentación y vigilar los alimentos.
Por el bien de la salud preste atención a estas 
recomendaciones:
• Procure no consumir productos de fabri

cación casera y si lo hace, tenga la com
pleta seguridad de que han pasado los 
controles sanitarios pertinentes.

• No compre a vendedores ambulantes ar
tículos sin marca.

• Utilice leche de envases precintados. Nun
ca kt adquiera a granel.

• No ingiera refrescos, helados y dulces de 
procedencia dudosa.

• Cumpla, al pie de la letra, las instrucciones 
de los alimentos congelados. Una vez des
congelados no lós vuelva a congelar.

• Vigile las conservas. Después de abiertas 
sáquelas de la lata y cambíelas a otro re
cipiente.

• Antes de tomar frutas y verduras en fresco 
póngalas a remojo añadiendo un par de 
gotitas de lejía.

• Haga la misma operación con los huevosque se vayan a tomar en 
crudo. Su cáscara es siempre portadora de gérmenes.

'• Beba agua del grifo, el leve sabor a cloro es la garantía de su total 
salubridad.
En aguas potables de no distribución urbana, añada 2 gotitas de lejía 
por litro.

La salud es vida.Cuídela.

Departamento de Sanidad y Seguridad Social.
JUNTA DE COMUNIDADES CASTILLA-LA MANCHA
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___ Toledo, hoy------

Exposiciones
.Ruto Domtog0 el Antiguo (plaza
■¿Santa Leocadia, 1)—. Museo 
“Liintual. Laborables, de 11 a 

16 a 19 horas.
•Ollería Selección (Puerta Llana, 

Exposición de pintura de 
PiBrtero Malagón e hijos, Enrique 

v Rodríguez Andrade. Labora- 
Je 10 a 14 y de 16 a 20 horas.

«y- ge exposiciones del palacio de 
!¿Xglida (plaza Conde).— Pintu- 
Ladereciente ingreso en el Museo 
•u Cunta Cruz. Laborables y festi- *¿* *>10  a 14 y de 15,30 a 18,30.

F. y la U. D. Santa María, así 
como la participación de los tela- 
veranos ael Discoteca Klint, jun
to a los anfitriones del C. D. Ve
lada.
• Y ya en nuestra ciudad, el pró
ximo sábado, y a las siete y quin
ce de la tarde, se pondrá en movi
miento el VII Trofeo Pastelería 
la Piedad, qué en el campo poli- 
deportivo municipal el Prado, 
¡ahí es nada!, y an solo encuentro, 
disputarán los eternos rivales del 
C. D. Zona de Jesús Valere, anfi
trión, y la U. D. Santa María de 
Julián Segovia.
• Si los representantes a nivel re
gional del talaverano barrio de la 
zona de Nuestra Señora de la 
Piedad darán suntuosidad a su 
trofeo, no le andan a la zaga sus 
eternos rivales del C. F. Barrio la 
Piedad, representantes por otro
ra a nivel local, que también or
ganizarán los días 22 y 28 el suyo.

J. Rodríguez 

, rpfggSLA DE ALMORADIEL 
•Salóa de actos t,el Ayiintamiento- 
oposición de acuarelas de Apolo- 
¡¿JGéniez-Chacón. Mañanas, de 11 
a 2, y tardes, de 6 a 11.

.SONSECA
A LAS 21,30:
•Terrenos de la Casa de la Cultu- 
i* — Bailes regionales de toda Es- 
país- |

Tiempo.
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER FACILITADOS POR EL OB

SERVATORIO
Temperatura máxima, 37,6 gra

dos a las 17,30 horas.
Temperatura mínima, 29,2 gra-

' Jos a las 8,20 horas.
Temperatura a las 14 horas, 33,8 

grados.
Humedad relativa del aire, 47 

por 100.
Presión atmosférica del aire, 

719,6 milímetros.
Ayer el cielo permaneció despeja

da con vientos de moderados a 
fuertes del Oeste.
DATOS ASTRONOMICOS

El Sol sale a las 7,31 y se pone a 
las 21,07. Crepúsculo, 29 minutos.

La Luna sale a las 8,49 y se pone 
a las 22,19. Fase lunar, luna nueva.

___ Nacimientos__
TOLEDO

Nacimientos.—David, hijo de 
Celedonio Giróme y Consuelo 
Muñoz; Eva, hija de Jesús Lara y 
María del Carmen Marchan; Ja
vier, hijo de Faustino Carrero y 
Eugenia Romo; Rubén, hijo de 
Luis Fernández y Rosario Rivera; 
Almádena, hiia de Cristíno Gar
cía e Inmaculada Santos; Isabel, 
hija de Carlos Zamora y Ana Ma
ría Nodal; María Isabel, hija de 
Antonio Sánchez y María Isabel 
Fernández; Inés María, hija de 
Emilio Recio y María de los Ange
les Fernández.

Horario de trenes.
Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 

9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
800 (A), 9,10 (P>, 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

-----------------Teléfonos útiles 
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091. >
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 8157.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41. 
Autobuses Continental: 22 73 60. 
Juzgado: 22 34 20. 
Seguridad Social: 22 55 00. 
Hidroeléctrica: 22 34 45.

------- Farmacias____
TOLEDO

Mercedes González Clemente.— 
Hombre de Palo, 1 (hasta las diez).

Teófilo Arroyo Pérez.— Avenida 
del General Villalba, 17 (toda la no
che).
TALAVERA

Francisco Martín Parra.— Barrio
Nuevo, 2. Teléfono 803643 (hasta 
las diez).

’jr-- de Toledo
Delegado y redactor-jefe 

Enrique Monsalve 

En funciones por ausencia 
del titular

-Miguel Angel Mellado 

Redacción y administración: 
Calle Armas, 6 

teléfonos 211150, 58, 62 
En Talavera:

Redacción, calle Sol, 25, 
teléfono 806216. 

Administración, teléf. 801887

Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 

22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar):

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.

Cartelera
Cine Imperio.— (Cuesta del Agui

la, 7. Teléfono 221623.) A las 17,15, 
19, 20,45 y 22,30 horas: .Aterriza co
mo puedas». Todos los públicos.

Teatro de Rojas.— (Plaza Mayor, 
4. Teléfono 223970.) A las 20 y 23 
horas: .La polvera», revista musical, 
con Manolo Codeso y Milagros Pon- 
ti.

.___ Horario_____
I del Toledo 
j monumental
i —Hospital de Tavera.— «El
. Toledo ae El Greco». De 10 a 19 

horas.
—Iglesia de San Pedro Már

tir.— «El Toledo de El Greco». 
De 10 a 19 horas.

—San Juan de los Reyes.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Sinagoga del Tránsito y 
Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.—
I De 10 a 14 y de 15,30 a 18. ,
I —Iglesia de Santo Tomé.— 

Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la

Luz.— De sol a sol. -
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 á 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de 1m Concilios y 
Cultura Visigótica'.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30. •

_ Horarios _ 
de. autobuses

Toledo-Madrid

Galiano: 7, 8, 9,13, 15, 14,30, 
20,15 (laborables).

Continental: 10,11,11,30,18 
19, 19,30 (laborables).

Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30 
17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).

Continental: 10,11,30,18,19.
19,30 (festivos).

Madrid-Toledo
Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30 

20,50, 22 (laborables).
Continental: 7, 9, 9,30, 13.

15,30, 16,30 (laborables).
Galiano: 10,30, 12, 18,30 

19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).
Continental: 9, 9,30, 13. 

15,30, 16,30 (festivos).

T oledo- T alavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables) 
9, 21 (festivos).

T alavera-T oledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid

5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 
14, 17, 19,30.

—Cupón pro ciegos
Número premiado ayer
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Fn un partido soso

2-0, victoria del Toledo ante un apático Torrejón
El debutante Arroyo y Roberto pusieron los goles en un encuentro que no tuvo historia

TOLEDO. (Crónica especial por Luis bíieto.)
Campo municipal de Toledo. Poco público y un 

ambiente muy frío.
TOLEDO: Primer tiempo: Mérida, De la Cruz, De 

Espinosa, Flores, José Luis, Pagés (Felicín), Lo
zano, Arroyo, Manolo II y Verdugo. Segundo tiempo: 
Fernando, Leiva, Michel, Carlos, Flores, Manolo, Pa
ira (Manolo II), Cambero, Rafa, Roberto y Prisci.

TORREJON: Gonzalo (Beltrán), Villa, Montecillas, 
Gallego (Bullido), Iglesias, Angel (Ciro), Tomás (Nú- 
W, De .Diego (Barrilero), José Carlos (Luis), Martí- 
rmz (Javier) y Román.

Arbitro: Calero Sarguero. Regular. Su mayor error 
«**  no sancionar con penalty el empujón a Lozano

Aunque no había mucho públi
co» sí había despertado curiosidad 
®™ Portado, más por nada por ver 
si el Toledo era capaz de repetir la 
Positiva actuación de la final del 
trofeo de feria.

É1 plenas vacaciones estivales

Trofeos veraniegos a «go-gó» en el fútbol regional
Dijimos no hace mucho tiempo que las pretemporadas de los 

equipos más modestos de nuestra comarca y provincia resultaban, 
a semejanza de los equipos de categoría nacional, apretadas en 
J?,**" 0 de disputar trofeos veraniegos, pero con la inestimable 
Querencia de que aquí los contratos millonarios se cambiaban por 
M cortés devolución de visita o el pago del autocar para los viajes.

que más y el que menos procura que sus jugadores desentumez- 
wi sus músculos y vuelvan a tener contacto con el cuero, tras el 
Paréntesis veraniego más extensivo, por aquello del mundial, en 
«a temporada.

li£^í ?? I?8 últimas fechas de ju- 
“A el C. D. Navalcán organizó su 
“ojeo de San Roque, del que re

* SÜjn8anad°r, P°r delante del 
“tallas y Pueblo Nuevo de Mi

; A primeros de este mes 
te U. D. S. María quien dio 

sSJ* 0 al suyo en su octava edi- 
con la participación del 
Olalla, Santa María, Mal- 

*¡"«y Velada, que por este orden 
Fuñera ascendente queda- 

clasificados, de tal manera 
los que sólo venían de com- 

gteas resultaron los campeones, 
^norabuena al C. D. Velada, 

nwe tras varios años de perseguir

Pero no fue así, porque ante un 
Torrejón que vino a cumplir una 
papeleta melancólica e inadverti
da, el conjunto toledano no supo 
dar una buena réplica.

Solamente algunos detalles del 

este título, al final puéde verlo en 
sus vitrinas.
• Seis son los equipos participan
tes en el trofeo Villa de Mejora
da: Talavera la Nueva, el Gran 
Chaparral, Ferretería la Victoria, 
Gamonal, Segurilla y Mejorada, 
que ya camina por su tercera jor
nada.
• Como podrán observar nuestros 
lectores, unos ya se han celebra
do y otros serán los que se jue
guen hasta el inicio de la compe
tición mediado el mes de sep
tiembre; entre éstos podemos 
destacar el Villa de Santa Olalla, 
patrocinado por el excelentísimo

—lo sacó fuera del área—, que originó el primer gol 
del encuentro. Mostró tarjetas amarillas a Gallego y a 
Angel, ambos del Torrejón, por juego peligroso.

INCIDENCIAS: Realizó el saque de honor Pablo 
Enamorado, encargado del material deportivo del To
ledo durante treinta años. En la segunda parte, Mano
lo II saltó al campo con el número 9 a la espalda, por 
lo que coincidió con el de Roberto, pero el árbitro, 
pensando quizá que era un encuentro amistoso, no 
hizo cambiar la camisola a ninguno de ellos.

GOLES: 1-0. Minuto 20. Falta que se produce den
tro del área, pero el árbitro saca fuera. Lanza Pagés, 
rebota en la barrera y Arroyo bombea de cabeza a la 
red. 2-0. Minuto 79. Jugada de Rafa por su banda, 
centra raso y Roberto fusila.

segundo tiempo agradaron a un 
respetable que se mostró frío y ex
pectante. La verdad es que el par
tido no dio para mucho con la apa
tía que el Torrejón demostró en los 
noventa minutos. Es difícil hacer

Ayuntamiento de la localidad, se 
celebrará durante los días 21, 22, 
28 y 29 de agosto, con la partici
pación del Torpedo 66 y la Mata 
en la primera jomada, mientras 
que Santa Olalla y Paz de Santa 
Cruz dirimirán el otro de los fina
listas. El torneo, que cuenta con 
el aliciente de odio magníficos 
trofeos, presenta la novedad de 
que todos los encuentros a cele
brar en el Buenavista serán noc
turnos y a cuya final ha prometi
do su asistencia un alto cargo de 
la Administración Territorial 
• Tras su participación en el tro
feo del barrio, ha vuelto la ilusión 
y las ganas a la nueva Junta di
rectiva del C. D. Velada, que se 
ha puesto con premura a organi
zar el Villa de Velada. Dificulta
des han tenido los dirigentes pa
ra encontrar participantes, pero 
al final no se han visto decepcio
nado y podrán contar en las mis
mas fechas que los de Santa Ola
lla, con la participación de los 
equipos juveniles del Talavera C.

un juicio sobre la contienda, aun
que por lo visto en la pretempora- 
aa el Toledo parece que puede ba
tir los récords de la irregularidad. 
Pero ya lo dice ese refrán manipu
lado balompédicamente: «Goles 
son honores y no buenas razones.»
Ramplonería y aburrimiento

Poco, muy poco fútbol se vio en 
la primera mitad de este Toledo- 
Torrejón. Con un equipo de cir
cunstancias, el equipo toledano no 
desarrolló un buen fútbol en estos 
primeros cuarenta y cinco minutos, 
en parte por la cantidad de suplen
tes que se introdujeron en la ali
neación, en parte por la falta de 
conjunción en todas sus líneas. Pe
ro la verdad es que el Torrejón 
tampoco demostró su categoría, 

con un juego lento, triste y ram
plón, que se diluyó según pasaban 
los minutos.

Hasta el minuto veinte, la escua
dra madrileña sólo lanzó dos ino
centes remates que no inquietaron 
en absoluto la integridad de la me
ta que defendía Mérida. Con el gol 
de Arroyo, el Torrejón se estiró un 
poco más, pero nunca sin dar la 
talla de equipo de Segunda B. A 
los veintitrés minutos, De la Cruz 
sacó bajo los palos un remate de 
Román. A los veintinueve, la répli
ca toledana con un disparo del de
butante Manolo II, que González 
envía a córner con muchos apuros.

Y en esta primera mitad no hu
bo más, con un fallo estrepitoso de 
José Carlos que a puerta vacía 
mandó el balón al banderín'de cór
ner. El público esperaba que en el 
segundo período, con una forma
ción titular, el Toledo actuara de 
un modo muy distinto.
La misma tónica

A pesar de la nueva formación 
que presentaba el Toledo, no mejo
róla calidad del fútbol sobre el cés
ped del Municipal. El Torrejón, 
con una táctica y una colocación en 
la que deberá trabajar mucho Ma
nolo Sanchis, siguió con ese fútbol 
al ralentí, sin ideas y sin fuerzas, 
esperó, sin ambición, que pasaran 
los minutos para cumplir el trámi
te.

En el club toledano gracias a los 
balones que Carlos, Leiva y Rafa 
mandaron a los delanteros, se vie
ron algunos detalles más, pero 
tampoco hubo brillantez en esta 
segunda mitad.

Sólo el gol de Roberto animó un 
poco el cotarro, pero la pretempo
rada se hizo notar en las piernas de 
los futbolistas de uno y otro eaui- 
po, que acusaron en demasía la na
ja forma. Sólo un disparo de Pagés 
y un remate cruzado de Felicín que 
se estrelló en el poste, pusieron al
go de sal en el graderío, donde, por 
cierto, hubo un exceso de cemento.

Habrá que seguir esperando, por 
tanto, la evolución de este Toledo 
gue sigue dando una de cal y otra 
de arena en esta calurosa pretem
porada futbolística en la ciudad 
del Tajó.
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Cafentfanio de/ Grupo I de Primera Regional

La liga comienza el 19 de septiembre, 
con un Fuensalida-Arenas
y Sampru-Lagamar

Este es el calendario oficial del grupo en el que se encuentran el Fuensalida 
y el San Prudencio. Desde estas páginas les deseamos lo mejor a ambos 
equipos toledanos.

_ . . C. D. San Prudencio—C. D. Colo-
Pnmera vuelta nia Moscardó.
19 septiembre

C. D. Aviación-C. D. Asland.
A. P. Tri-Val-Atlético Valdemoro.
C. D. San Prudencio-A. D. Lega- 

mar.
Atlético Carabanchel-Ciudad de 

los Angeles.
C. D. Orcasitas-San Antolín F. C.
C. D. A. Navalcarnero-S. R. Boetti- 

cher y Navarro.
C. D. Colonia Moscardó-Roma C.

F.
Atlético Candeleda-C. D. Fortuna.
C. D. Fuensalida-Arenas C. F.

26 septiembre
C. D. Asland-C. D. Fuensalida. , 
Atlético Valdemoro-C. D. Aviación.
A. D. Legamar-A. P. Tri-Val.
Ciudad de los Angeles-C. D. San 

Prudencio.
San Antolín F. C.-Atlético Cara- 

banchel.
S. R. Boetticher y Navarro-C. D.

Roma C. F.-C. D. A. Navalcarnero.
C. D. Fortuna-C. D. Colonia Mos

cardó.
Arenas C. F.-Atlético Candeleda.

3 octubre
C. D. Asland-Atlético Valdemoro.
C. D. Aviación-A. D. Legamar.
A. P. Tri-Val-Ciudad de los Ange

les.
C. D. San Prudencio-San Antolín 

C. F.
Atlético Carabanchel-S. R. Boetti

cher y Navarro.
C. D. Orcasitas-Roma C. F.
C. D. A. Navalcarnero-C. D. Fortu

na.
C. D. Colonia Moscardó-Arenas C. 

F.
C. D. Fuensalida-Atlético Candele

da.

10 octubre
Atlético Valdemoro-C. D. Fuensa

lida.
A. D. Legamar-C. D. Asland.
Ciudad ae los Angeles-C. D. Avia

ción.
San Antolín C. F.-A. P. Tri-Val.
S. R. Boetticher y Navarro C. D. 

San Prudencio.
Roma C. F.-Atlético Carabanchel.
C. D. Fortuna-C. D. Orcasitas.
Arenas C. F.-C. D. A. Navalcarne

ro.
Atlético Candeleda-C. D. Colonia 

Moscardó.
17 octubre

Atlético Valdemoro-A. D. Lega- 
mar.

C. D. Asland-Ciudad de los Ange
les.

C. D. Aviación-San Antolín F. C.
A. P. Tri-Val-S. R. Boetticher y 

Navarro.
C. D. San Prudencio-Roma C. F.
Atlético Carabanchel-C. D. Fortu

na.
C. D. Orcasitas-Arenas C. F.
C. D. A. Navalcarnero-Atlético 

Candeleda.
C. D. Fuensalida-C. D. Colonia 

Moscardó.
24 octubre

A. D. Legamar-C. D. Fuensalida.
Ciudad de los Angeles-Atlético 

Valdemoro.
San Antolín F. C.-C. D. Asland.
S. R. Boetticher y Navarro-C. D. 

Aviación.
Roma C. F.-A. P. Tri-Val.
C. D. Fortuna-C. D. San Pruden

cio.
Arepas C. F.-Atlético Carabanchel.
Atlético Candeleda-C. D. Orcasi-

C. D. Colonia Moscardó-C. D. A. 
Navalcarnero.
31 octubre

A. D. Legamar-Ciudad de los Ange
les.

Atlético Valdemoro-San Antolín 
F. C.

C. D. Asland-S. R. Boetticher y 
Navarro.

C. D. Aviación-Roma C. F.
A. P. Tri-Val-C. Ó. Fortuna.
C. D. San Prudencio-Arenas C. F.
Atlético Carabanchel-Atlético Can

deleda.
C. D. Orcasitas-C. D. Colonia Mos

cardó.
C. D. Fuensalida-C. D. A. Naval

carnero.

7 noviembre
Ciudad de los Angeles-C. D. Fuen

salida.
San Antolín F. C.-A. D. Legamar.
S. R. Boetticher y Navarro-Atletico 

Valdemoro.
Roma C. F.-C. D. Asland.
C. D. Fortuna-C. D. Aviación.
Arenas C. F-A. P. Tri-Val.
Atlético Candeleda-C. D. San Pru

dencio.
C. D. Colonia Moscardó-Atlético 

Carabanchel.
C. D. A. Navalcarnero-C. D. Orca

sitas.

14 noviembre
Ciudad de los Angeles-San Antolín 

F. C.
A. D. Legamar-S. R. Boetticher y 

Navarro.
Atlético Valdemoro-Roma C. F.
C. D. Asland-C. D. Fortuna.
C. D. Aviación-Arenas C. F.
A. P. Tri-Val—Atlético Candeleda.

Atlético Carabanchel-C. D. A. Na
valcarnero

C. D. Fuensalida-C. D. Orcasitas.
21 noviembre

San Antolín F. C.-C. D. Fuensali
da.

S. R. Boetticher y Navarro-Ciudad 
de los Angeles.

Roma C. F.-A. D. Legamar.
C. D. Fortuna-Atlético Valdemoro.
Arenas C. F.-C. D. Asland.
Atlético Candeleda-C. D. Aviación.
C. D. Colonia Moscardó-A. P. Tri- 

Val.
C. D. A. Navalcarnero-C. D. San 

Prudencio.
C. D. Orcasitas-Atlético Caraban- 

cheí.

28 de noviembre
San Antolín F. C.-S. R. Boetticher 

y Navarro.
Ciudad de los Angeles—Roma, C.

A. D Legamar-C. D. Fortuna.C. D.
Atlético valdemoro-Arenas C. F.
C. D. Asland-Atlético Candeleda.
C. D. Aviación-C. D. Colonia Mos

cardó.
A. P. Tri-Val-C. D. A. Navalcarne

ro.
C. D. San Prudencio-C. D. Orcasi

tas.
C. D. Fuensalida-Atlético Caraban

chel.

5 diciembre
S. R. Boetticher y Navarro-C. D. 

Fuensalida.
Roma C. F.-San Antolín C. F.
C. D. Fortuna-Ciudad de los Ange

les.
Arenas C. F.-A. D. Legamar.
Atlético Candeleda-Atletico Valde

moro.
C. D. Colonia Moscardó—C. D. As

land.
C. D. A. Navalcarnero-C. D. Avia

ción.
C. D. Orcasitas-A. P. Tri-Val.
Atlético Carabanchel-C. D. San 

Prudencio.

12 diciembre
S. R. Boetticher y Navarro-Roma 

C. F.
San Antolín F. C.-C. D. Fortuna.
Ciudad de los Angeles-Arenas C. F.
A. D. Legamar-Atlético Candeleda.
Atlético Valdemoro-C. D. Colonia 

Moscardó.
C. D. Asland-C. D. A. Navalcarne

ro.
C. D. Aviación-C. D. Orcasitas.
A. P. Tri-Val-Atlético Caraban

chel.
C. D. Fuensalida-C. D. San Pru

dencio.

19 diciembre
Roma C. F.-C. D. Fuensalida.
C. D. Fortuna-S. R. Boetticher y 

Navarro.
Arenas C. F.-San Antolín F. C.
Atlético Candeleda-Ciudad de los 

Angeles.
C. D. Colonia Moscardó-A. D. Le

gamar.
C. D. A. NaValcarnero-Atlético 

Valdemoro.
C. D. Orcasitas-C. D. Asland.
Atlético Carabanchel-C. D. Avia

ción.
C. D. San Prudencio-A. P. Tri-Val.

9 enero
Roma C. F.-C. D. Fortuna.
S. R. Boetticher y Navarro-Arenas 

C. F.
San Antolín F. C.-Atlético Cande

leda.
Ciudad de, los Angeles-C. D. Colo

nia Moscardó.
A. D. Legamar-C. D. A. Navalcar

nero
Atlético Valdemoro-C. D. Orcasi- 

tas.
C. D. Asland-Atlético Carabanchel.
C. ü. Aviacion-C. D. San Pruden

cio.
C. D. Fuensalida-A. P. Tri-Val.

16 enero
C. D. Fuensalida-C. D. Fortuna.
Arenas C. F.-Roma C. F.
Atlético Candeleda-S. R. Boetti

cher y Navarro.
C. D. Colonia Moscardó-San Anto

lín F. C.
C. D. A. Navalcarnero-Ciudad de 

los Angeles.
C. D. Orcasitas-A. D. Legamar.
Atlético Carabanchel-Atlético Val- 

demoro.
C. D. San Prudenio-C. D. Asland.
A. P. Tri-Val-C. D. Aviación.

23 enero
C. D. Fortuna-Arenas C. F.
Roma C. F.-Atlético Candeleda.
S. R. Boetticher y Navarro-C. D. 

Colonia Moscardó.
San Antolín F. C.-C. D. A. Naval

carnero.
Ciudad de los Angeles-C. D. Orca

sitas.
A. D. Legamar-Atlético Caraban

chel.
Atlético Valdemoro-C. D.-San Pru

dencio.
C. D. Asland-A. P. Tri-Val.
C. D. Aviación-C. D. Fuensalida.
Los encuentros de vuelta se dispu

tarán los días 6,13,20 y 27 de febrero; 
6.13, 20 y 27 de marzo; 10,17 y 24 de 
abril; 1,8,15, 22 y 29 de mayo. Finali
zará la Liga el día 5 de junio.

El C. D. Villacañas pagó 
las 40.000 pesetas al Tomelloso

YA de Toledo informaba puntualmente del triste espectáculo sucedi
do en Villacañas el pasado domingo en la final del Trofeo de Ferias de 
esta localidad. Como saben, el escándalo ocurrió en el descanso del 
partido, cuando los directivos del Atlético de Tomelloso fueron a cobrar 
y se encontraron con la negativa del club local a abonar lo que se 
estipulaba en el previo contrato. Las razones de la directiva del C. D. 
Villacañas para tal negativa era que el Tomelloso no había traído para 
esta final más que a once chavales.

Nos hemos puesto en contacto 
con un directivo del Villacañas pa
ra que pueda ofrecerles más datos 
sobre el «affaire», que pudo desem
bocar en un altercado serio del or
den público.

—El Atlético de Tomelloso jugó 
el primer encuentro del torneo con 
sus jugadores titulares frente al 
Puebla de Almoradiel. Hasta ahí, 
todo perfecto. Pero cuando en la 
final presentó a un conjunto en el 
que no había ni uno solo de los 
titulares nos sentimos, como todo 
el público que llenaba el campo, 
absolutamente defraudados.

—¿Contemplaba algo el contra
to para prevenir lo que allí suce
dió?

—Eso es lo único que se nos es
capó. Se cruzaron el mismo día dos 
cartas, una del Tomelloso, que 
mostraba su acuerdo, y otra nues
tra. Desde luego, la próxima vez 
vamos a intentar que no quede ni 
un cabo suelto.

Señores lectores, vamos a ver si 
entre todos podemos hacer fuerza 
para que esto no suceda. Aunque si 
en los legendarios y multimillona
rios torneos de verano ocurren 
también estos cambalaches, cómo 
no van a ocurrir en estos pueblos 
del fútbol modesto.

—¿Qué explicaciones dio el 
Atlético Tomelloso a su junta di
rectiva para justificar la falta de la 
escuadra titular?

—No nos dieron ninguna. Sólo 
querían cobrar, ya que, según ellos, 
los jugadores que había en el cam
po representaban al Atlético To
melloso, lo que nos parece una to
madura de pelo.

—Sin embargo, desde un punto 
de vista legal, tenían razón, ya que 
el contrato previo no contemplaba 
la posibilidad de que once jugado
res que vistieran la camiseta del 
Tomelloso no les representara.

—Eso ha sido fallo nuestro, lo 
reconocemos. Pero desde el punto 
de vista moral y deportivo, ellos

B «míster» del Santa Bárbara cree fervientemente en ei ascenso

Gargolla: «Va a ser muy difícil 
que puntúen en nuestro terreno»

Cree que su equipo puede conseguir este año el 
ascenso y aún algo más: quedar entre los dos prime
ros clasificados. Angel López Gargolla, nuevo entre
nador del Santa Bárbara, también nos explica en esta 
breve charla que con él mantuvimos que tampoco es 
tan nuevo, cuando ha sido de los fundadores de la 
entidad.

«A mí me salieron los dientes aquí, y aquí se me van 
a caer», dice el técnico del equipo de la Fábrica de

El último en el que ha trabajado 
como entrenador ha sido el Asland, 
para volver esta temporada a su 
viejo y querido club. Dejamos de 
una vez el pasado y nos encaramos 
con el vivo presente y el incierto 
futuro, que no le inquieta demasia
do.

«Yo creo que tenemos equipo 
para ascender, ya verás. Apenas 
hemos comenzado el rodaje y veo 
que los jugadores están muy fuer
tes, aunque tienen que estarlo 
más.» Las posibilidades de ascenso 
son, para el «míster» toledano, cla
rísimas. Incluso apuesta más alto: 
«Si las cosas funcionan como pien
so, debemos clasificarnos entre los 
dos primeros del grupo.»

Muchos problemas ha tenido el 
Santa Bárbara en esta pretempo
rada. Problemas económicos, por 
una parte, y problemas deportivos, 
por otra, respecto a los ánimos de 
los jugadores.

«Es lógico —explica Gargolla 
comprensivamente— que los chi
cos se desmoralizaran por los des
plazamientos que van a tener que 
hacer. Salir a la siete de la mañana, 
hacer muchos kilómetros, jugar un 
partido y volver es una paliza muy 
seria. Pero no tardarán en acos
tumbrarse al trote.» Parece ser que 
el aspecto anímico está resuelto. 
Vayamos con otros.

Por ejemplo, el grupo de Ciudad 
Real es el que nadie quiere que le 
toque: los arbitros suelen perjudi

saben perfectamente que cometían 
un fraude descarado. Además, nos 
hemos enterado de que ese mismo 
día jugaron —me imagino que con 
el equipo titular— en Socuéllamos. 
Si tenían dos compromisos para el 
mismo día, podían haber repartido 
a sus titulares, pero es que no se 
presentó ni uno solo.

Más lamentable todavía, señores 
directivos del Tomelloso. Tomar 
parte en dos torneos al mismo 
tiempo nos parece una falta de res
peto al público que no tiene justifi
cación. Nos parece que eso es ir 
exclusivamente a sonsacar dinero, 
dejando de lado lo esencial, que es 
el deporte.

—Ante esta situación, el Villa- 
cañas decidió que no iba a pagar 
nada...

—No. Le dijimos al Tomelloso 
que le pagaríamos, pero mucho 
menos de la cantidad que se había 
acordado. Entonces fue cuando de
cidieron no saltar de nuevo al te
rreno de juego.

—¿Antes del encuentro ustedes 
no sabían la formación del equipo?

—Nos dijeron que había reser
vas, pero no nos imaginamos que 
no hubiera un solo titular.

—¿Quién pagó las 40.000 pese
tas?

—No las pagó ningún particular, 
como se ha dicho, sino el CD Villa- 
cañas, previendo que podía ocurrir 
algo muy grave, que el público se 
sintiera engañado con nosotros y 
que los jugadores de nuestro club 
tuvieran que pagar lo que no de
bían.

Podía haber pasado cualquier 
cosa, porque los cerca de mil espec
tadores, que habían pagado entre 
trescientas y doscientas pesetas, 
hubieran montado en cólera y na
die sabe qué saldo negro nos sal
dría de lo que en principio era un 
acontecimiento deportivo.

Fernando LLAMAS

car al equipo visitante, los chicos 
jóvenes se van a tener que enfren
tar con ambientes muy ásperos, 
etc. No hay problema; parece que 
Gargolla lo tiene muy claro.

«No me asusta el grupo. Si va a 
ser difícil puntuar fuera, que los 
equipos rivales tengan muy en 
cuenta que puntuar en nuestro te
rreno no va a ser nada fácil. La 
cuestión de los árbitros es cierto 
que existe, pero no acusarles, por
que no tienen ninguna culpa. El 
problema que existe en los campos 
de fútbol es que no hay buenas 
medidas de protección.» Efectiva
mente, sin protección ante un pú
blico que nunca es objetivo y me
nos comprensivo con los errores ar
bitrales, hacer un arbitraje absolu
tamente justo es utópico: lo que 
priva es salvar el pellejo. «Y es una 
pena —prosigue Gargolla— que no 
se tenga en cuenta este factor y la 
gente salte al campo, domingo tras 
domingo, libremente. Esto pasa en 
todos sitios, pero para ponerte un 
ejemplo que conozco muy bien, en 
Bolaños no hay final ae partido 
que no acabe con invasión de cam
po. Como dices, el árbitro bastante 
tiene con salvar el cuello.»

A pesar de todo, Gargolla sigue 
con su idea de que se va a ascender 
y no hay quien se la quite, ni ga
nas. Sin embargo, seguimos po
niéndole peros, que dribla con faci
lidad.

«Dices que con tanto jugador jo

Noticiario deportivo

. Se tenía prevista la organiza- 
cion de una competición de na-"’ 
tacion para estos días del mea 
de agosto. Se trataba de tra«“ 
Toledo a los mas representati
vos nadadores españoles para 
que la exhibición fuera atracti
va para el gran público. Sin em- 
bargo, debido a que se coincidi
ría con los campeonatos nacio
nales, el Ayuntamiento, organi
zador del acontecimiento ha 
creído oportuno retrasarlo. La 
fecha prevista para que vengan 
a nuestra ciudad nadadoras de 
élite es ahora el día 4 de sen- 
tiembre.

El próximo fin de semana», 
días 21 y 22, se celebrará en el 
Colideportivo del Salto del Ca- 

allo un torneo ferial de volei- 
bol, en el que participarán 
equipos locales. Se trata de un 
primer intento de levantar este 
deporte en Toledo, creemos que 
excesivamente minoritario. El 
día 21 se abrirá el torneo con el 
partido inaugural, que será a 
las siete de la tarde. El día 22 
la hora del comienzo está fijada 
a las once de la mañana.

Estos serán los encuentros a 
disputar en este I Trofeo Ciu
dad de Toledo, que esperamos 
inaugure una nueva etapa tras 
un largo tiempo de inactividad 
de este deporte en Toledo.

Día 21, a las siete de la tarde, 
Juventud-Toledo-C. D. San 
Pío. A las ocho y media de la 
tarde, Sonledesma-selección de 
aficionados.

Día 22, a las once de la ma
ñana, tercero y cuarto puestos. 
A las doce y media, la gran fi
nal.

La organización de este tor
neo se debe a la labor de la 
Federación Toledana y al pa
trocinio del Ayuntamiento y la 
Caja Rural Provincial.

Tenemos también noticias' 
de un importante campeonato 
de ajedrez, que se va a celebrar 
tamnién los días 21 y 22 en el 
colegio Nuestra Señora de los 
Infantes, de la avenida de Por
tugal. La inscripción de partici
pantes para este III Trofeo de ; 
Ajedrez de Ferias Ciudad de 
Toledo, también llamado Tro
feo Alfonso X, se cerró el pasa
do miércoles.

Armas, un hombre que ha vivido la historia del Santa 
Bárbara gol a gol y penalty a penalty. «Cuando se hiza 
la fusión entre dos equipos de aquí para formar éste, 
ya estaba yo danzando y trabajando; hasta colaboré ei 
la siembra del césped.»

Poco a poco fueron pasando los años. «Estuve como 
jugador diez temporadas en el Santa Bárbara, donde 
viví momentos inolvidables. Luego, como entrenador, 
me separé y estuve dirigiendo varios equipos.»

ven puede desequilibrarse la bfr. 
lanza frente a equipos con hombres 
curtidos. No lo creo, ya que esto 
equipos son los menos y yo creo en 
la juventud. Además, para mí, un 
jugador que ha pasado por equipos 
juveniles tiene siempre más cali
dad que otro que no lo, ha hecho*

Otro punto que queríame» as* 
rar con Angel López Gargolla en 
qué le parecía la acogida de M 
jugadores ante un nuevo «misten 
Ya saben ustedes que cuando ss 
cambia de entrenador le» jugado
res se quedan un pelín «mosca»' 
pensando qué diable» le pasará p« 
la cabeza al técnico y qué nuevw 
métodos va a emplear con ellos.

«Si quieres saber la opinión q» 
los jugadores tienen de mí, no soy 
el mas indicado para darte» 
Prgúntales a ellos. Por lo que a to 
respecta, su comportamiento na8? 
ahora ha sido fabuloso; son <!»«• 
plinados y muy buenos chicos-? 
hemos tenido ni un solo problema-*

Sólo deseamos que la,81*'1®*'*'? 
no cambie; de la misma forma.q 
deseamos que los planes ascenae 
tes del entrenador se cumplan jr 
por be», dándonos, ademas, la sx 
gría de poder contemplar buen fút
bol en el campo de la Fabrica 
Armas. Y esto lo aclaramos por 8 
alguien pensaba que sólo le P°?» 
mos pegas al entrenador. uni<* 
mente jugábamos nuestro rol 
informador, no de fiscal o de ago
rero.
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En una moción presentada

El PCE pide 
a la Junta 
el relanzamiento 
de Ibertubo

El grupo parlamentario comu
nista de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha ha 
presentado una moción en torno 
al problema laboral de la empre
sa Ibertubo, S. A., de nuestra 
ciudad, que tiene situadas sus 
instalaciones en el polígono in
dustrial.

En el escrito presentado se pi
de que la Junta, en virtud de las 
competencias que le atribuye el 
estatuto de autonomía, examine 
el relanzamiento de esta indus
tria, utilizando los mecanismos 
económicos que corresponda al 
interés de la región. Igualmente 
se pide que el relanzamiento de 
la empresa sea objeto de estudio 
por parte de la Junta de Comu
nidades, con el comité de empre
sa y la parte empresarial, tenien
do en cuenta la deuda que la em
presa tiene con la Administra
ción. Finalmente, la moción 
comunista recoge la necesidad de 
encontrar la solución más ade
cuada para restablecer los 240 
puestos de trabajo que se han 
perdido y que son tan necesarios 
para nuestra ciudad.

La empresa Ibertubo, S. A., se 
creó en el año 1976. Su plantilla 
fija era de 300 trabajadores, y 
que con los operarios contrata
dos se llegaba a la cifra de 400 
trabajadores, con varias sucursa
les en varias provincias. En octu
bre de 1980 la empresa se plan
teó varias reestructuraciones de 
plantilla. A consecuencia de las 
cuales varios trabajadores tuvie
ron que rescindir los contratos, 
quedando trabajando actual
mente nada más que 60, mién- 
tras que los restantes están aco
gidos al paro.

Actualmente, Ibertubo, S. A., 
es deudora, entre otros a la Ad
ministración, de más de 500 mi
llones de pesetas, por préstamos 
del Banco Industrial, cuotas sin 
pagar a la Seguridad Social, im
puestos de Hacienda y Fondo de 
Garantía Salarial. Entre las enti
dades bancarias la deuda más 
importante es la que mantiene 
con la Caja de Ahorro Provincial 
de Toledo, que se eleva a 170 
millones de pesetas.

Aparte de estas deudas, la em
presa tampoco ha pagado men
sualidades a los trabajadores que 
han rescindido los contratos por 
un valor aproximado de 14 millo
nes de pesetas.

A pesar de su $rave situación, 
la Administración requirió a 
Ibertubo, S. A., ¡tara que realiza
se un estudio de viabilidad, que 
realizó en su día la empresa Data 
Bank, dando un resultado positi
vo. Entre las motivaciones en
contradas para dar este dicta
men favorable hay que destacar 
la maquinaria moderna y la tec
nología avanzada de la industria 
en este género en nuestro país.

Declarada de seguridad 
una amplia zona de Toledo

Varios puntos de la ciudad de Toledo han sido declarados como 
zona de seguridad, con la prohibición expresa de cazar por tratarse 
—según se dice en la resolución publicada el jueves en el «BOE»— de 
una zona verde muy próxima a Toledo en la que es frecuente encon
trar a personas paseando.

Concretamente la resolución dice lo siguiente: «Resolución de 29 de 
julio de 1982 del Instituto Nacional para la Conservación de la Natu
raleza por la que se declara zona de seguridad a los terrenos denomi
nados “zona ae contacto del polígono de descongestión de Madrid”, 
comprendida entre el casco urbano de Toledo, carreteras número 401, 
de Toledo a Ciudad Real; número 400, de Toledo a Ocaña, y terrenos 
del Ministerio del Ejército.»

De acuerdo con una serie de artículos del vigente reglamento de 
caza, la Dirección de Recursos Naturales Renovables, dependiente del 
Ministerio de Agricultura, atendiendo a la solicitud del Instituto 
Nacional de Urbanización, a la que se une el informe favorable de la 
Jefatura Provincial de ICONA en Toledo, ha resuelto: 1." Se declara 
zona de seguridad a los terrenos denominados «zona de contacto con 
el polígono de descongestión de Madrid», comprendida entre el casco 
u;’ :no de Toledo, carreteras número 401, de Toledo a Ciudad,Real; 
número 400, de Toledo a Ocaña, y terrenos del Ministerio del Ejército, 
por tratarse de una zona verde muy próxima a la ciudad de Toledo, 
frecuentemente visitada por gran número de paseantes, especialmente 
en sábados y domingos. 2." El Instituto Nacional de Urbanización 
deberá colocar en los linderos y accesos a los citados terrenos carteles 
metálicos rectangulares, de 33 por 50 centímetros, separados como 
máximo 100 metros, en los que sobre fondo blanco esté pintado con 
letras mayúsculas negras la siguiente leyenda: «Zona de seguridad, 
prohibido cazar».

La enfermedad de unos, 
beneficios para otros

Dicen que lo más importante de este mundo es tener salud. Nosotros 
no lo vamos a poner en duda, pero después de visitar las tiendas que 
se ubican en las proximidades del ambulatorio se puede decir que la 
enfermedad de algunos reporta grandes beneficios a otras personas que 
han establecido su negocio cerca de los locales sanitarios. Basta darse 
una vuelta, papel y bolígrafo en mano, por el barrio de r alomarejos, 
en las cercanías del ambulatorio, para comprobar las colas que se 
producen para adquirir un bocadillo, un regalo o una prenda de vestir, 
aprovechando esos largos paréntesis de espera hasta que el médico 
recibe a sus pacientes.

Cuando nos pusimos al habla 
con algunos comerciantes de la zo
na, todos coincidían en señalar que 
la proximidad del ambulatorio, y 
más aún con la gente que procedía 
de los pueblos de la provincia, les 
reporta grandes beneficios. Y quizá 
el caso más representativo sea el de 
una tienda de ultramarinos situada 
en la avenida de Barber, en que 
cada mañana la gente se agolpa pa
ra por un precio módico de 50 ó 60 
pesetas adquirir un bocadillo que 
ayude a soportar la espera de la 
consulta.

Tampoco se quedan atrás las 
tiendas de confección, que tam- 
biénhacen su «agosto» con el ambu

Esta noche, el grupo Pigmalión en 
la plaza de Santo Domingo el Real

Esta noche la plaza de Santo Domingo el Real se convertirá en escena
rio teatral. El grupo toledano Pigmalión representará la «Farsa de Maese 
Patelin», pieza de autor anónimo francés del siglo XIV. La adaptación 
castellana de la obra la ha realizado el director del grupo de teatro 
toledano Antonio Martínez Ballesteros, con ilustraciones musicales reali
zadas por el grupo.

La programación de esta obra de teatro estaba preparada para el 
Corpus, pero entonces no se pudo llevar a cabo, por lo que la misma se 
ha incluido en el programa de festejos de la feria de agosto. Para realizar
la, el Ayuntamiento ha tenido que pagar a este grupo de teatro la 
cantidad de 50.000 pesetas. La representación comenzara a las diez de la 
noche.

latorio. «Nos beneficia mucho 
—nos decían en uno de estos esta
blecimientos—, más que en ningún 
otro lugar de Toledo, y nuestros 
clientes son, en gran medida, gente 
que acude desde todos los puntos 
de nuestra provincia al ambulato: 
rio. Además, hay que tener en 
cuenta que es un lugar de paso 
muy frecuentado y eso también se 
nota.»

Igual opinión tenían en una 
tienda de regalos de la zona, donde 
a la pregunta de si el ambulatorio 
era un aliciente para una mayor 

«venta, respondieron afirmativa- 
jnente y sin dudar un solo instante.

La entrevista, el jueves, con Arias Salgado ha disipado dula*

Juan Ignacio de Mesa agotará 
su mandato municipal 
como militante de UCD

Rafael Arias Salgado y Juan Ignacio de Mesa mantuvieron el juetg’ 
por la tarde una reunión en Madrid, en la sede del secretariado naiüjiZ 
del partido centrista. Uno y otro explicitaron para YA de Toledo aS 
por la mañana la conclusión del encuentro: Juan Ignacio de Me« 
continuará desempeñando el cargo de alcalde hasta que finalice^ 
mandato municipal, no abandonando, por tanto, el partido que posibiju 
su acceso a la Alcaldía. El señor De Mesa reconocía a nuestro dhrit 
lo siguiente: «Puede que haya perdido una buena oportunidad política 
al no pasarme al CDS, pero es que yo sólo soy faenero en las beceni. 
das, no en la política.» El señor De Mesa nos manifestó que estafe 
preparando un comunicado de su puño y letra para pronunciarse ta^ 
vamente sobre su permanencia en UCD.

Según la impresión que obtuvi
mos en la conversación mantenida 
con el señor De Mesa, desde que 
regresó de vacaciones el pasado 12 
de agosto lo ha debido pasar mal 
dándole vueltas a la cabeza sobre 
su pase al partido de Suárez o su 
permanencia en UCD. En una rue
da de prensa mantenida con la 
Íirensa local el pasado viernes por 
a mañana no quiso pronunciarse 

al respecto sobre lo que iba a ha
cer, llegando a decir en voz alta: «Si 
digo que me quedo, malo; si digo 
que me voy, también.» Y según ha 
podido saber nuestro diario, la tar
de de ese mismo día en Madrid 
mantuvo una entrevista con Agus
tín Rodríguez Sahagún, amigo per
sonal del alcalde y uno de los ges
tores principales del CDS. «El ja
más me ha pedido nada —nos de
cía ayer el señor De Mesa—, 
únicamente me dijo que esperaba 
una postura sincera.» Durante los 
días posteriores, el alcalde de Tole
do debió continuar deshojando la 
margarita hasta entrevistarse en la 
capital de España con Rafael Arias 
Salgado, presidente de UCD pro
vincial. «Le manifesté a Rafael que 
me quedaba en la Alcaldía hasta 
completar el mandato municipal. 
Le hablé de que la situación plan
teada tras los rumores de abando
no de UCD me había hecho refle
xionar llegando a la conclusión de 
que debía cumplir con el compro
miso adquirido con Toledo», nos 
expresaba ayer por la tarde el al
calde de Toledo, añadiendo que 
ahora sí podíamos desmentir ro
tundamente que fuera a abando
nar UCD.

Reconoció más adelante que 
quizá había perdido una buena 
oportunidad política. Al insistirle 
sobre si su permanencia en UCD se 
debía a cuestiones de ideario o a 
otras motivaciones, expresó que «el 
problema que se le presenta a un 
Íiarlamentario nacional o a un im
itante de base al abandonar UCD 

y pasarse, por ejemplo, al CDS no 
puede compararse con el del alcal

B cartel de hoy en Toledo

Niño de la Capea, Nimeño II 
y José Cubero Viyo, 
con toros de La Quinta

Corrida de ferias en Toledo. Seis' toros de la sevillana finca L> 
Quinta (hermanos Buendía Ramírez de Arellano), para los diestros 
Niño de la Capea, Nimeño II y José Cubero Yiyo.

de de una ciudad como Toledo; fe 
circunstancias son muy difer$. 
tes», reconociendo, pues, lo comtj. 
tado en una información de YAdt 
Toledo sobre la grave situacür 
que se plantearía en el gobierno 
municipal si Juan IgnacioaeMesa, 
seguido probablemente por otÁe 
concejales centristas, decidieh 
abandonar UCD. El señor De Mes 
vino a decirnos que también do
rante estos últimos días se hábil 
planteado seriamente el abandone 
completamente la política, «dejado 
todo porque lo he pasado verdade
ramente mal por una serie de ca
sas personales», puntualizó.

Arias Salgado: «Se queda en te 
Alcaldía»

No resultó difícil conversar coa 
el ex ministro de Administrada 
Territorial. A primeras horas dei 
mañana de ayer viernes se enctá 
traba en su despacho de Cedace-j 
ros, como miembro del secretar» 
do nacional centrista. Tras recoi» 
cer que se había entrevistado al 
mismo con Juan Ignacio de Mesai 
instancias de éste, nos dijo lo rea 
gido más arriba: que Juan Ignaei 
se queda como alcalde hasta qu 
termine su mandato municipal. «I 
de entrada siempre me fio de fe 
palabra de las personas», argujíi 
cuando le insinuamos si no pudieti 
ser una maniobra dilatoria del» 
ñor De Mesa.

Aprovechando la conversación 
preguntamos al ex ministro sote 
las próximas actuaciones de UCI 
en Toledo. El comité ejecutivo p» 
vincial se reunirá probablemente! 
semana próxima para preparar il 
plan de acción durante los próji
mos meses, plenamente preelect» 
rales, y el primer fin de semana b 
plana mayor de UCD provincial ce
lebrará un encuentro con los alca
cíes centristas en la provincia y 1® 
presidentes de las agrupaciones fe
cales.

M. A. MELLADO

EL SEÑOR ,

Don Francisco de la Rosa García
(Del comercio)

Ha fallecido en Toledo el día 16 de agosto de 1982
A los sesenta y un años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición apostólica de Su Santidad

R. I. P.
Su apenada esposa, doña María Candelas Moreno Duro; hijos, doña Ana María y don José; hijos políticos, 

don José Luis y doña Evelyne; nietos; hermanos, don Pablo y doña Petra; hermanos políticos, sobrinos, 
primos y demás familia

RUEGAN una oración por su alma.
El funeral que se celebrará en la iglesia parroquial de San Nicolás de Barí el día 24 de agosto, a las 8,30 

de la tarde, será aplicado por su eterno descanso.

Cartel interesante, que-presen- 
ta la novedad de poder presen
ciar la actuación de un jovencísi- 
mo diestro actual, José Cuber<> 
Yiyo, procedente de la escuela de 
tauromaquia y una ya cuajada 
promesa del planeta de los toros. 
Por delante, Niño de la Capea, 
que marcha en segundo lugar en 
el número de corridas toreadas 
de la actual temporada, y repeti
ción en el coso toledano del fran
cés Nimeño II, que frente- a 
triunfantes festejos viene ofre
ciendo también anodinas faenas. 
Esperamos ver en Toledo la par
te positiva de este torero.

El ganado de La Quinta se li
dia con divisa oro viejo y verde 
botella. Su procedencia es de 
Consuelo Ramos Paúl Dávila, an

tes marqués de Villamarta, au
mentado con reses de Joaquín ¡ 
Buendía. Son toros de corto es
queleto, pero generalmente bra
vos y sin complicaciones para w 
toreros. Salvo imprevistos de úl
tima hora, se lidiarán: número 9» 
«Buenavista», negro bragao, con 
un peso de 466 kilogramos; nu-

. mero 28, «Mesonero», cárdeno 
claro y 480 kilogramos; número 
29, «Cerrajero», negro mulato, 489 
kilogramos; número 27, «Buenas 
Tardes», negro entrepelao, W*Z 
kilogramos; número 2, «GorncM 
negro bragao, 488 kilogramos, j 
número 6, «Arquero», negro mu
lato, bragao y corrido meano, <w 
460 kilogramos.

H P-
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¡¿comisión permanente 
abrió el «grifo»

pos millones 
para las ferias 
y 50.000 pesetas 
para el Líbano

Los miembros de la comisión 
.municipal permanente asistentes 
¿n la mañana de ayer a la sesión 
extraordinaria parecen haber op
tado por abrir el grifo de las ar
cas municipales para no dejar a 
nadie de los incluidos en el orden 
dél día con el más mínimo des- 
coñtento.

fin su mayor parte, los puntos 
fueron aprobados por unanimi
dad y la única voz disonante fue 
la de Martiniano Blázquez, del 
grupo de UCD y único represen- 
tinte de la oposición, ya que nin
guno de los miembros del PCE 
estuvo presente. La sesión fue 
rápida y los cuatro miembros 
presentes —el alcalde, Claudio 
Pérez Borja, Eduardo García y 
Martiniano Blázquez— no nece
sitaron ningún tipo de discusión 
para llegar a un acuerdo sobre 
los distintos puntos de que se 
componía el orden del día.

Entre estos puntos cabe desta
car el referido a las ferias y fies
tas de septiembre, para las que 
se acordó aprobar, con la absten
ción de UCD, un presupuesto de 
dos millones de pesetas. Asimis
mo, se aprobó ofrecer a S. M. la 
Reina la presidencia de honor de 
IÍIFIAGA
Subvenciones a Gamonal

Para el barrio de Gamonal se 
aprobó un presupuesto en con
cepto de subvención de 25.300 
pesetas y el pago de las orquestas 
que. amenizarán el baile durante 
la víspera y la fiesta propiamente 
dicha. También referido a este 
barrio talaverano, se aprobó un 
presupuesto de 45.000 pesetas 
para la reparación del reloj pú
blico de la plaza. ..
0 Por otra parte, se decidió pa

gar 60 litros mensuales de gasoli
na como gastos de desplazamien
to de los servicios de la oficina 
técnica municipal. También se 
aprobó la segunda y última certi
ficación por obras de urbaniza
ción en la calle Almanzor a la 
empresa García Fernández y por 
un valor de 1.303.107,89 pesetas.

En cuanto al capítulo de con
tribuciones especiales, se aprobó 
la. reclamación de Santos Timo- 
neda, así como las realizadas por 
Ricardo Domínguez, José Torne
ro y Antonio Rivas, esta última 
por recibos de agua. La reclama
ción de Antonio Fernández tam
bién fue aprobada, pero con la 
abstención del portavoz ucedis-

Los asistentes quedaron ente- 
™uos> asimismo, del fallo del 
r*rbunal Económico sobre im
puesto de radicación ante el re
curso presentado por Bergas, S. 
A.

Finalmente, tenemos que des
tacar que los miembros de la per
manente decidieron sumarse a la 
c?mpaña lanzada por la Asocia
ción Pro Derecho Humanos en 
tavor del Líbano. En este senti- 

los miembros presentes apro
aron,por unanimidad enviar un 
"Wntante de 50.000 pesetas a la 
^ociación Pro Derechos Huma- 
*•96 para que las haga llegar al 
»«*blo libanés.
j fin, que los escasos puntos 

1 orden del día y los pocos re
centantes presentes en la co- 

7*«l!?n no impidieron que ésta 
Qüera sustanciosa y dadivosa, lo 
drari° deja suPoner una P*e’ 
ciud atoque Para l°s numerosos 
acurt 81108 que constantemente 
pal Ia Corporación munici- 
Ca8etl busca de ayudas económi-

Se celebrará del 21 al 29 de agosto

El presidente de la región 
preside hoy la inauguración 
de la V Semana Deportiva 
de Los Alcores

Con el único objetivo de servir para fomentar la unión y espíritu 
de convivencia entre los 2.150 socios familiares que componen su 
masa social, hoy comienzan en la asociación recreativa Los Alcores, 
de nuestra ciudad, los actos correspondientes a la V Semana Depor
tivo Cultural del club, que se prolongarán hasta el próximo día 29 
del presente mes. Se trata de la quinta edición de esta Semana 
Deportivo Cultural y, como no hay quinta mala, será o se pretende 
que sea la de mayor esplendor,y par ello se contará en el acto 
inaugural con la presencia en calidad de invitado de honor del 
presidente de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, 
Gonzalo Payo Subiza.

B ¡efe de grupo se peleó con el director del albergue

Graves incidentes durante 
el último día de estancia 
de los niños talaveranos 
en Punta Umbría

Con el paso del tiempo salen a la luz pública ciertos hechos, más allá 
de los límites de los anecdótico, sobre la estancia de los niños talavera
nos en el albergue juvenil de Punta Umbría durante la primera quince
na del presente mes. La expedición, como ya saben nuestros lectores, 
iba compuesta por setenta niños, cuyo cuidado corría a cargo de cuatro 
monitores, quienes en todo momento hicieron lo posible porque los 
chavales lo pasasen bien y porque las cosas transcurrieran por los 
cauces debidos. El grupo talaverano ni siquiera llegó a quejarse de que 
el pretendido albergue «juvenil» estuviera en su mayor parte ocupado 
por personas mayores que veraneaban en el lugar.

El acto inaugural comenzará 
esta tarde, a las siete, con una 
salutación, para a continuación 
procederse al izado de banderas y 
al encendido de la antorcha que 
permanecerá llameante durante 
toda la semana. A las ocho se 
abrirá la exposición de trabajos 
manuales realizados por los so
cios más jóvenes, a las diez y me
dia de la noche habrá representa
ción de teatro guiñol y a las once 
y media una gran verbena con 
concurso de disfraces y los típicos 
churros con chocolate. Será la 
primera jornada de un amplio 
programa en el que se contem
plan actividades deportivas, so
ciales y culturales, coordinadas 
por cada una de las secretarías en 
que se divide la directiva del club 
que preside Daniel Palomo Fari
ñas.

Entre las actividades deporti
vas programadas destacan los 
campeonatos interprovinciales de 
tenis, los campeonatos internos 
de natación y el campeonato in
terprovincial de la misma espe
cialidad deportiva Trofeo Dipu
tación Provincial, que contará 
con la participación de los equi
pos de natación de Los Alcores, 
Puertollano, Concepción, de Ma
drid; Plasencia y Cuenca. Por lo 
que respecta a las actividades 
culturales, son dignas de reseñar 
las que tendrán lugar hoy sábado 
a las ocho menos cuarto de la 
tarde, con un concierto de la 
Banda Municipal de Música de 
Consuegra; el martes 24, con una 
charla coloquio sobre la disyunti
va educación estatal-privada; el 
jueves 26, otra charla coloquio 
sobre planificación familiar; el 
sábado 28, con la actuación del 
grupo Guitarra y Baile, y el do
mingo 29, con el acto de clausura, 
a celebrar a la una y media de la 
tarde. En cuanto a las activida
des sociales, sin duda la que más

Montesclaros celebra hoy 
su homenaje a la tercera edad

A partir de las ocho de la tarde 
de hoy, la localidad de Montescla
ros va a ser escenario de un simpá
tico y entrañable acto que, si no 
fallan las previsiones, será presidi
do por Francisco Rosell, subdirec
tor provincial del Inserso, en el que 
se dará un homenaje a la tercera 
edad, con merienda, juegos, bailes . 
y obsequios para los mayores de la 
localidad. El acto, cuya organiza
ción fue idea y ha corrido por 
cuenta de unas cuantas mujeres de 
la población, está inmerso en la se

destaca «a priori» es la del miér
coles 25, Dia de la Bicicleta, que 
comenzará a las diez y media en 
las inmediaciones de Cimasa y 
tendrá a las doce su llegada al 
club, premiándose la decoración 
de la bicicleta, el mejor disfraz, la 
bici más larga y la más antigua.

Este pequeño resumen del 
programa de actos vale por si 
mismo para demostrar que la ce
lebración de la V Semana Depor
tivo Cultural de Los Alcores, a 
los nueve años de vida del club, 
no es un programa más, sino que 
se trata en esta ocasión del punto 
álgido de la actividad social en el 
club más numeroso de la provin
cia, pues si bien cuenta con 2.150 
socios, teniendo en cuenta que se 
trata de socios familiares, la cifra 
de socios reales puede alcanzar 
los nueve mil. Para la celebración 
de todos los actos programados, 
la directiva de la asociación re
creativa de Los Alcores cuenta 
con una ayuda de la Diputación 
Provincial, que patrocina el tro
feo de natación que lleva su nom
bre, y la aportación de un trofeo 
valorado en 10.000 pesetas por 
parte del Ayuntamiento de la 
ciudad.

Con el fin de informar a todos 
los socios en particular y talave
ranos en general respecto al con
tenido del programa de actos, la 
asociación recreativa Los Alcores 
ha editado un folleto de 40 pági
nas en el que se da cumplida in
formación al respecto. En el mis
mo folleto el presidente de la 
directiva actual, señor Palomo, 
exhorta a todos los socios a la 
participación, a manifestarse con 

• «el máximo de cordialidad y ale
gría» y califica el programa con
feccionado como «apretado y lle
no de ocasiones para ocupar 
nuestro ocio y estimular nuestras 
relaciones de convivencia».

rie de actos que están teniendo lu
gar en Montesclaros durante estos 
últimos días en que se celebra la 
fiesta de la Patrona de la localidad 
y en la que ha habido de todo: 
pólvora, vaquillas, misas, procesio
nes, juegos, etc. Todo ello ameniza
do por la presencia de muchos visi
tantes y sobre todo por los inte
grantes de la peña El Rollo, que 
capitaliza todas las actividades fes
tivas en esta preocisa localidad to
ledana próxima a Talavera.

En todo momento la estancia 
fue todo lo agradable que se podía 
esperar, y el mismo director del 
albergue, en una entrevista que le 
hicieron los miembros del «grupo 
periodístico» de la expedición, llegó 
a reconocer que los niños talavera
nos representaban un grupo modé
lico con respecto a expediciones re
sidentes en el lugar con anteriori
dad.

Sin embargo, a medida que fue
ron pasando los días comenzó a 
originarse cierta tensión entre el 
grupo talaverano y el resto de los 
residentes, sobre todo con los ad
ministradores del centro. Al pare
cer, las personas mayores no 
«aguantaban» demasiado bien la 
presencia de los niños, y los admi
nistradores, según nos comunicaba 
uno de los monitores, iw veían con 
buenos ojos que los responsables 
de la expedición talaverana se 
preocuparan continuamente del 
estado de las finanzas y otros te
mas relacionados con el grupo.

El mal estado de las relaciones 
tuvo su punto álgido en el último 
día de estancia de le expedición en 
el albergue. Durante la comida, y 
como ya es tradicional entre ¡os 
niños —también entre algunos 
grupos de mayores—, cuando tra
tan de dar salida a la alegría conte
nida, comenzaron a lanzarse unos a 
otros pelotas de pan, organizando 
cierto alboroto que fue cortado por

Por querer hablar con unas 
jóvenes

Le «pincharon» 
a la salida
de una discoteca

Damián (Jarcia Gordillo, de 
veintiséis años de edad y vecino de 
Talavera, hubo de ser atendido en 
la residencia sanitaria de la Seguri
dad Social de nuestra ciudad de las 
heridas sufridas por arma blanca a 
la salida de una discoteca talavera
na el pasado jueves a última hora 
de la noche. Las heridas sufridas 
por Damián García fueron califica
das de pronóstico leve y le fueron 
causadas por varios desconocidos 
que a la salida de la discoteca Zo
díaco, de la calle del Prado, se aba
lanzaron contra él y le atacaron 
con varias navajas. El hecho ha si
do denunciado en la comisaría, si 
bien el denunciante del mismo no 
ha podido facilitar los datos de sus 
agresores por desconocimiento de 
los mismos. .

Al parecer, el ataque sufrido por 
Damián García tuvo como causa 
desencadenante una discusión en
tablada en el interior de la discote
ca en la noche del jueves, cuando el 
propio denunciante, en compañía 
de otros amigos, comenzó a conver
sar con varias jóvenes, actitud que 
les fue censurada por otro grupo de 
jóvenes, sin que la discusión llega
ra a mayores. Después de pasar 
cierto tiempo, sobre las once de la 
noche, Damián García abandonaba 
el local, encontrándose con que a la 
salida del mismo le esperaban Iris 
jóvenes con los que anteriormente 
había discutido, y sin mediar pala
bra alguna se abalanzaron sobre él 
y le asestaron una puñalada en la \ 
región glútea izquierda, herida de 
la que posteriormente fue atendi
do.

Afortunadamente, la actuación 
de la Policía, personándose en el 
lugar inmediatamente, hizo que los 
agresores se dieran a la fuga en 
cuanto se percataron de su presen
cia, evitando así que el ataque tu
viera mayores consecuencias. 

el director del albergue. Pero no 
conforme con haber cortado una 
situación que no suponía más que 
un simple divertimento amenazó a 
los chicos con dejarles esa tarde sin 
merendar. Al terminar de anunciar 
esta medida, los niños prorrumpie
ron en un fuerte abucheo que, se
gún nuestros comunicantes, sacó 
de quicio al director.

El jefe del grupo talaverano tra
tó de dialogar con el director, pero 
el diálogo se convirtió en una dis
cusión acalorada, en la que el jefe 
de grupo echó en cara al director 
sus intentos de «tocar» a una de las 
chicas de la expedición. Al verse 
imputado en estos hechos, el direc
tor dió un golpe en la cara al moni
tor a lo que este respondió lanzán
dole una patada a los genitales.

Los chicos, en general, y siempre 
según nuestras fuentes, venían sin
tiendo el vacío de que les habían 
rodeado el resto de los residentes 
y, por ello, en esta ocasión se sin
tieron amenazados colectivamente, 
respondiendo a la amenaza auna- 
damente como si se tratara de de
fender el «honor» de los talavera
nos. Los más mayores llegaron in
cluso a armarse de algún objeto 
contundente por si las cosas se po
nían más feas aún: los pequeños les 
apoyaban. Al final no pasó nada 
más y la expedición arribaba a las 
puertas de la Casa de la Cultura el 
día 15 por la noche, tal como esta
ba previsto.

Cayó desde 
el trampolín 
y sufrió 
diversas fracturas

Gabille Dominique, joven 
francés de trece años de edad, 
sufrió el pasado jueves un acci
dente en la piscina municipal, y 
a .consecuencia del mismo hubo 
de ser ingresado en la residen
cia sanitaria talaverana, con 
distintas fracturas en el rostro 
y en una de sus manos. El acci
dente surgió cuando el ¡oven 
pretendía lanzarse desae el 
trampolín y cayó abajo, gol
peándose con el cemento. Una 
dotación de la Policía Munici
pal, acompañada por un miem
bro del servicio de socorristas 
de la instalación municipal, 
trasladaron al joven a la resi
dencia sanitaria, y allí, una vez 
practicados los primeros auxi
lios, pasó a ser internado. El 
joven, por cuyo estado se temió 
en un principio por la violencia 
de la caída, se encuentra en 
buen estado y se recupera con 
normalidad.

LA ALBERQUILLA, 
S. A.

En consonancia con cuanto se 
previene en la vigente ley de 
S. A., se COMUNICA AL PUBLI
CO EN GENERAL que esta Socie
dad traslada su domicilio social 
de la Hacienda de San Juan de 
Hornillo, de DOS HERMANAS 
(Sevilla), en donde actualmente 
radicaba, a la calle Carretera de 
Ocaña, kilómetro 2,200, finca La 
Alberquilla, en TOLEDO.

Lo que se comunica para gene
ral conocimiento y a los efectos 
oportunos.

El secretario del Consejo de 
Administración.
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Con el traslado de la Virgen 
comenzaron las fiestas

__ Escalona.

El último día de las fiestas, 
baile y choto con patatas

ALMONACID. Angel Lumbreras de Gracia

Gran número de poblaciones de nuestra provin
cia celebran sus fiestas durante el presente mes de 
agosto, y son sus comisiones organizadoras las que, 
ajustándose a unos presupuetos poco cuantiosos, 
velan por la organización de actos culturales y de
portivos, en donde el pueblo en general participa.

La población de Almonacid, como una más, ha 
dado a conocer el programa de los diversos festejos 
populares organizados en honor de la Santísima 
Virgen de la Oliva, y que tienen lugar del 20 al 24 
del presente mes. Entre los diversos actos organiza
dos, destacamos los de ayer, día 20, a las ocho de la 
tarde, con el traslado de la Sagrada Imagen desde 
la ermita al pueblo, haciendo su entrada triunfal 
sobre las nueve de la noche en la iglesia parroquial 
de San Antonio Abad. Coincidiendo con este fervo
roso acto, se quemó una bonita colección de fuegos 
artificiales. A las diez de la noche, en la plaza del 
Generalísimo, extraordinario concierto, a cargo del 
conjunto juvenil de la escuela de acordeón de Ma
drid. Asimismo, a las doce de la noche fue la inau

guración oficial de las fiestas con un gran baile 
popular.

Para hoy día 21 se tiene previsto el concurso de 
pintura a la cera, otorgándose valiosos premios, y a 
las doce de la noche extraordinaria colección de 
fuegos artificales, seguida de baile público en la 
plaza principal. ■

El día 22, a las nueve de la mañana, será el I 
Cross de la Plata (promoción del atletismo) cate- 
grías alevines, infantiles, cadetes y sénior, para am
bos sexos, con valiosos premios. A las cinco de la 
tarde, extraordinario partido de fútbol, en el que se 
enfrentará el equipo local juvenil con otro de simi
lar categoría de la comarca. Para finalizar esta ter
cera jornada festiva habrá, a las once de la noche, 
baile público en el lugar de costumbre.

A las nueve de la mañana del día 23 será la carrra 
de bicicletas, en las modalidades de «marcha rápi
da» y «marcha lenta», pudiendo participar cuantos 
lo deseen, a partir de los once años de edad. A las 
doce de la mañana, pruebas de destreza con tractor, 
y a las nueve y doce de la noche, baile público en 
la plaza.

ESCALONA. Servicio especial

Alrededor de unas mil personas se reunieron en la plaza de toros de 
la localidad para aistir al baile que despidió las fiestas patronales dé 
este año. Pero no sólo fue bailar, sino que, además, los asistenta 
pudieron degustar la sabrosa carne de choto con patatas que, al igual 
que en años anteriores, regala la peña El Botijo, de Escalona, a cuantos 
quieran participar en esta cena, ya que comenzó a las once de la noche. 
Desde esta hora y hasta las cuatro de la madrugada se prolongó el 
baile, que estuvo amenizado por la banda municipal de la villa.

___ Tembleque__________________________________ __________________________________________

Cultura, entretenimientos y deporte 
en las fiestas de Jesús Nazareno

TEMBLEQUE. Servicio especial.

Como anticipo a las fiestas patronales que se 
celebran en esta villa desde el día 23 al 28, 
mañana domingo, a las 8,30 de la mañana, ten
drá lugar un maratón popular, en el que podrán 
participar todas las categorías. Al igual que en 
años anteriores, los festejos en honor de Nues
tro Padre Jesús Nazareno contarán con un com
pleto programa de actos para mayores y peque
ños.

Así, el primer día festivo será izada la bande
ra en el Ayuntamiento, dando comienzo las tra
dicionales fiestas de agosto. A continuación se 
firocederá al disparo de cohetes y desfilarán por 
as calles del pueblo los gigantes y cabezudos, 

acompañados por la banda de música local, diri
gida por el maestro Marcelino Ballesteros Nú- 
ñez. En cuanto a los actos religiosos de esta 
jornada, a las once de la noche, será la misa y 

el «tedéum» en honor de Nuestro Padre Jesús 
Nazareno. A continuación se quemará una co
lección de fuegos artificiales, seguida de un con
cierto a cargo de la Banda Municipal.
» El Martes, como el resto de los días, a las 
ocho de la mañana, se tocará diana floreada por 
las calles de la localidad. Tras ésta, se celebrará 
la santa misa en honor de Jesús Nazareno, y por 
la tarde, la procesión con la venerada imagen 
del Patrón darán por concluidos los actos reli
giosos. Para completar esta jornada, la Banda 
Municipal dará un concierto en la plaza de la 
Orden.

Los pequeños podrán disfrutar el día 25 con 
la carrera de bicicletas para niños de ocho a 
doce años. También se celebrará una gymkhana 
popular y un concurso de pintura, que darán 
comienzo a las 9 y a las 12,30, respectivamente. 
Por la noche, el teatro en la plaza Mayor, con la

Esto se viene haciendo desde 
hace cuatro años, concretamente 
desde que llegó al Ayuntamiento la 
actual corporación municipal, 
quien ayuda a la peña mencionada 
a organizar parte de los actos festi
vos. Así, ésta, que está compuesta 
Í>or unas cuatrocientas personas, es 
a encargada de gestionar todo lo 

relacionado con las actuaciones 
musicales, es decir, a contratar a 
los cantantes o grupos que actúan 
en las fiestas. Asimismo, y como 
decíamos anteriormente, el Ayun
tamiento ha dado este año a la pe

ña El Botijo setecientas mil pese
tas, corriendo ambos con las pasi
bles pérdidas en un 50 por 10() 
da uno. .

También, al hablar del final de 
las fiestas, hay que decir que lá 
^fluencia de público este año ha 
sido masiva, incluso superando a la 
del anterior. Los bailes, muy coñ« 
curridos, han durado hasta las cin
co de la madrugada y en ellos se ha 
repartido limonada gratis.

Lo más importante de las fies, 
tas, desde el punto de vista cultuí 
ral, ha sido el pregón, que corrió a

actuación del grupo local, dará por terminado el 
tercer día de fiesta.

Para el día siguiente se tiene prevista la final 
de natación, que se disputará en el complejo 
polideportivo de la localidad. A continuación se 
ha convocado un concurso de poesía sobre te
mas relacionados con Castilla-La Mancha y una 
carrera de cintas, sólo para niños de sieté a doce 
años. Para finalizar habrá teatro en la plaza 
Mayor de Tembleque, con la actuación del gru
po Pigmalión.

Los días 27 y 28 será la final de tenis en la 
pista polideportiva, el concurso de trabajos ma
nuales, habrá marionetas, bailes populares, con
curso de habilidad para tractores, fútbol y un 
desfile y actuación de las «majorettes» de la 
localidad. A las doce de la noche del último día 
festivo habrá verbena popular de disfraces en la 
plaza Mayor, con la orquesta Vieja Banda.

cargo del historiador y poeta Vic
toriano Borreguero Virseda, que es 
jefe del Gabinete Técnico de Itf 
Presidencia de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha. 
Versó sobre la historia de Escalona 
y su vinculación a la historia dé 
España, destacándose en él la figu
ra de don Juan Manuel, primer 
prosista en lengua castellana y na
cido en esta villa de nuestra pro-, 
vincia. El éxito se debe a la natura
lidad y sencillez, así como al conte-, 
nido del pregón, de mucho interés; 
para los vecinos de Escalona. En él 
estaban presentes el gobernador 
civil en funciones, Demetrio de Ra
món; el director provincial de Cul
tura, Amador Domingo; autorida
des locales y varios alcaldes de la, 
comarca, que habían sido invitados 
por la corporación municipal.

A continuación actuó el grupa 
de coros y danzas Semillero del Ar
te, de La Puebla de Montalbán,’ 
cerrando el acto unas chicas que, 
ataviadas con el traie típico, ofre
cieron claveles a todas las señoras 
presentes.

SEGUROS AGRARIOS
GANADERO:

¡NO CORRA RIESGOS 
INNECESARIOS!

ASEGURE SU GANADO 
VACUNO Y EVITARA 

CONTRATIEMPOS

ES UN CONSEJO DE LA

CAJA RURAL 
PROVINCIAL DE TOLEDO

CONSULTE EN CUALQUIERA DE SUS SUCURSALES
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Agronoticias

Convenio 
colectivo 
de industrias 
vinícolas

En el «Boletín Oficial de la 
provincia» del pasado día 12 de 
agosto se ha publicado una dis
posición adicional del convenio 
¡¿lectivo provincial para las in
dustrias vinícolas y sus deriva- 

’ que en su día se acordó y 
que en la redacción del citado 
convenio fue omitida. La cláu
sula dice los siguiente: «Se fa- 
eulta a empresarios y trabaja
dores a que el calendario labo
ral se ajuste a las necesidades 
de producción, de acuerdo con 
los topes del presente convenio, 
disposiciones legales vigentes y 
e| visado de la autoridad labo
ral.»

- Concentración parcelaria en 
Cobeja

El 28 de julio la presidencia 
del IRYDA aprobó el acuerdo 
de concentración parcelaria en 
la zona de Cobeja, tras introdu
cir en el proyecto las modifica
ciones oportunas, como conse
cuencia de la encuesta previa 
llevada a cabo. Durante el plazo 
de un mes los vecinos de esta 
localidad pueden contemplar 
este acuerdo con la finalidad de 
presentar las reclamaciones que 
se consideren oportunas ante el 
ministro de Agricultura.

Pastos del cuartel de El 
Lanchar

a.
El Ayuntamiento de San Pa

blo de los Montes ha acordado 
celebrar subasta para contratar 
los pastos del cuartel de El 
Lanchar, con una superficie de 
713 hectáreas. En el mismo po
drán pastar 600 cabezas de ga
nado lanar, 50 cabezas de gana
do vacuno y 33 de cabrío. El 
tiempo de duración del contra
to será de tres años, y el precio 
de tasación es de 400.000 pese
tas anuales. La subasta se reali
zará en la Casa Consistorial el 
día 18 de septiembre, a las doce 
horas, por el procedimiento de 
proposiciones en pliegos cerra
dos. El contrato se hará a riesgo 
y ventura del rematante y sin 
que haya lugar a reclamaciones, 
ni a indemnizaciones económi
cas por condiciones climatológi
cas adversas, ni por cualquier 
otro incidente imprevisto que 
pudiera presentarse.

Ampliación de coto de caza 
en La Estrella

1 Castillo de Oropesa, titu- 
8r del coto privado de caza 

«Fuentes», en el término muni- 
SE~ de La Estrella, matrícula 
LO-10.301, se ha solicitado la 
FPPb a5*ón, de dicho coto con 
"■799 hectáreas de terreno de 
diversos propietarios del térmi
no de La Estrella, que han cedi
do la caza de sus propiedades a 

-líiexpresada sociedad mediante 
couCTatos individuales. En el 
Plazo de quince días las perso- 

due se consideren perjudi- 
«das por esta medida pueden 

J5e8?n^ar las reclamaciones 
.Prunas en la Jefatura Pro- 
V|ncial del ICObjA.

Plan de reestructuración del olivar (1)
Las necesidades de contar con 

una normativa legal que posibilite 
al olivarero español la concesión de 
ayudas para la mejora de la estruc
tura productiva de los olivares, han 
llevado a la preparación de un nue
vo plan del olivar, teniendo en 
cuenta que el plan de 1972, prorro
gado en 1976, caducó hace ya tres 
años. Paralelamente, se continua
ron los trabajos del inventario 
agronómico del olivar y los ensayos 
de nuevas técnicas de cultivo. El 
plan de reestructuración del olivar 
mejorable y de reconversión de co
marcas olivareras deprimidas es un 
plan en el que se deslindan dos 
objetivos muy diferenciados.

Los antecedentes de este plan 
hay que buscarlos, como ya dijimos 
antes, en el que se elaboró en 1972, 
que tuvo una duración de cuatro 
años, que se prorrogaron por este 
mismo período en 1976. Este plan 
contó con líneas de actuación: au
xilios técnicos y económicos a los 
olivareros para la realización de 
mejoras en sus explotaciones, reali
zación de un inventario agronómi
co del olivar y unos estudios de 
nuevas técnicas de cultivo en ex
plotaciones colaboradoras.

Sus resultados fueron la trans
formación de más de 200.000 hec
táreas de olivar, mediante la apli
cación de algunas de las mejoras 
auxiliadas. Estos resultados se ma
terializaron en 60.000 hectáreas de 
nuevas plantaciones, 25.000 hectá
reas de puesta en regadío, 100.000 
hectáreas de mejoras en el suelo 
(subsolado, despregado, drenajes, 
etc.) y 20.000 hectáreas de arran
que del olivar. El presupuesto total 
de las mejoras realizadas sobrepasó 
los 4.000 millones de pesetas, de 
los que 800 fueron aportados por la 
Administración en concepto de 
subvenciones.

La realicación el inventario 
agronómico del olivar se realizó en 
15 provincias españolas, con una 
superficie olivarera de 1.850.000 
hectáreas, que representan, aproxi
madamente, el 92 por 100 del total 
nacional. La implantación de ensa
yos sobre nuevas técnicas de culti-
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Cultivo de girasol blanco
Dado el gran desarrollo que alcanzan las raí

ces de girasol, la primera labor será lo más 
profunda posible, a fin de facilitar la penetra
ción de las raíces a la profundidad natural que 
requiere este cultivo; los aperos que se utiliza
rán son: el arado de vertedera o el subsolador, 
dependiendo la elección de uno u otro princi
palmente del tipo de suelo y la potencia mecá
nica de que disponga la explotación. La época 
aconsejable para esta primera labor es antes de 
que empiecen las lluvias otoñales.

Después de esta labor preparatoria profunda, 
se darán unos pases cruzados con cultivador a 
fin de que el terreno quede suficientemente 
desmenuzado y limpio de malas hierbas. En lo 
que se refiere al abonado de este cultivo, las 
experiencias realizadas por parte del Servicio de 
Extensión Agraria, así como las realizadas par
ticularmente por los interesados no han dado la 
respuesta esperada; en cambio, en parcelas don
de el nivel de nutrientes alcanzado es satisfacto
rio (a base de abonados fuertes en los cultivos 
anteriores), los rendimientos que se alcanzan 
son superiores a los de aquellas otras parcelas 
abonadas con cicatería anteriormente; por esto, 
es costumbre abonar fuerte los cultivos prece
dentes (cereales, generalmente) y no abonar di
rectamente este cultivo.

La época de siembra generalizada es la ulti
ma quincena de abril, haciéndola coincidir 
siempre que sea posible con el adecuado tempe
ro del suelo, lo que nos garantiza una óptima 
germinación y posterior nascencia de la joven 
planta, que en principio es promesa de una 
buena cosecha; la cantidad de semilla necesaria 
para sembrar una hectárea son unos cinco kilo
gramos aproximadamente. El marco de siembra 
es entre plantas unos 30 centímetros, y entre 
líneas hay dos modalidades: una, en la que en
tre las líneas cabe un tractor con sus aperos, con 
el fin de dar labores durante toda la época que 
puede haber peligro de invasión de malas hier
bas con esta modalidad se consigue una pipa de 
tamaño grande muy apreciada en el mercado, 
que alcanza un precio superior a la hora de su 
venta. Los capítulos son ae gran tamaño, lo que 
dificulta notablemente el empleo de máquinas 
cosechadoras en la recolección.

La segunda modalidad deja igualmente entre 
plantas 30 centímetros, y entre líneas 1,30 me
tros aproximadamente. Con esta modalidad se 
imposibilita el laboreo entre éstas con tractores 
normales una vez que el cultivo alcanza una 
.altura de unos treinta centímetros. Este último
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vo y seguimiento de olivares tradi
cionales se realizó en 200 explota- 
ciones colaboradoras. La 
información obtenida se ha venido 
publicando periódicamente, ha
biendo aparecido hasta la fecha 
seis publicaciones sobre: análisis 
de las operaciones de cultivo, plan
taciones • intensivas, recolección, 
fertilización, riego y poda.

El olivar español ha evoluciona
do bastante en la década de los 70, 
con disminución de la superficie 
cultivada en cerca de 300.000 hec
táreas y con un aumento de los 
rendimientos en las comarcas de 
mejor aptitud. A modo de resu
men, el olivar actual puede clasifi
carse en cuatro grandes grupos en 
función de sus niveles productivos.

TOTAL

Nivel 
productivo Kg/aceituna/Ha. Superficie 1980 

Ha. Por 100
1 > 1.500 505.000 25,25
2 1.000-1.500 495.000 24,75
3 500-1.000 500.000 25,00
4 < 500 500.000 25,00

2.000.009 100,00
A la vista del cuadro puede estimarse que la mitad del olivar español, 

con producciones inferiores a 1.000 kilos hectárea, exige actuaciones oue 
complementen su rentabilidad. La otra mitad cuenta con unas 500.000 
hectáreas, de elevado rendimiento, con grandes posibilidades de futuro, y 
otras 500.000 hectáreas en las cuales el porvenir de estos olivares depende 
de mejoras en cada caso.

'fy

marco de plantación produce pipas de menor 
calibre por tanto, menos precio de venta. Capí
tulos más reducidos, lo que facilita el empleo de 
cosechadora en la recolección.

Las máquinas utilizadas para la siembra son 
las clásicas de precisión, utilizadas normalmen
te en el cultivo del girasol oleaginoso una vez 
corregido la anchura entre líneas y el plato dis
tribuidor de semilla. Vistas las dos modalidades 
de marco de plantación, se presumen unas labo
res culturales distintas en cada una de ellas; en 
la primera, o sea, en el marco ancho se dan dos 
o tres labores entre líneas encaminadas a recha
zar las plantas, eliminar las malas hierbas y 
destruir la costra superficial que se produce por 
las lluvias de verano; en la segunda, o sea, la de 
marco estrecho, solamente se da una labor, con 
la cual se consigue relanzar la planta y eliminar 
las primeras malas hierbas nacidas después de 
la siembra.

Para realizar estas labores se emplea el culti
vador con rejillas de cola de golondrina.

La recolección se mecaniza

La recolección se puede realizar de forma 
totalmente mecanizada o bien combinando las 
máquinas con la mano del hombre. La elección 
de uno u otro método está en función del marco 
de siembra escogido en sementera; así pues, en 
el marco amplio, como los capítulos de la planta 
son de gran diámetro, las cosechadoras tienen 
muchas dificultades para llevar a cabo una reco
lección satisfactoria. Por este motivo se procede 
a cortar manualmente las cabezuelas o capítu
los, transportarlas en remolques a las eras, de
jarlas secar en éstas, aproximadamente una se
mana, tras la cual y también manualmente se 
las va pasando por una cosechadora que las 
desgrana.

Una vez desgranadas se extienden nueva
mente en la era para que sigan secándose hasta 
que tengan el grado de humedad conveniente 
para su almacenaje. Este producto así obtenido 
suele tener algunas impurezas, lo que hace ne
cesario un posterior pase por la aventadora, que 
las deja suficientemente limpias para su venta.

En el marco estrecho se puede proceder de la 
misma forma descrita anteriormente o bien re
coger directamente con una cosechadora normal 
de cereales realizando en ella pequeñas modifi
caciones. Este tipo de mecanización directa tie
ne la ventaja de la economía y la rapidez y la 
desventaja de la depreciación que sufre el pro

De un lado, se pretende la rees
tructuración del olivar mejorable, 
esto es la mejora del olivar existen
te con posibilidades de futuro y 
cuya productividad puede ser ele
vada con las acciones de mejora 
propuestas, que preferentemente 
son las siguientes: replanteamien
tos y aumento de densidad, meca
nización de las operaciones de cul
tivo, puestas en riego, mejora de la 
infraestructura viaria, otras accio
nes complementarias para conse
guir una mejora integral de las 
explotaciones.

Por otro lado se contempla la 
reconversión de comarcas olivare
ras deprimidas, con el fin de conso
lidar el asentamiento de la pobla
ción, fomentándose, con preferen
cia, el aprovechamiento ganadero 
con auxilios prioritarios a: adecua
ción de la base territorial para es
tablecer una explotación ganadera 

'PW" */■

ducto por una presentación como consecuencia 
de sufrir éste algunos daños superficiales, prin-; 
cipalmente en la coloración de la cáscara.

«El esparraguillo», plaga más importante

La plaga más importante que sufre el girasol 
blanco es el llamado «esparraguillo» u «oroban- 
che cumana». Esta plaga na originado la desapa
rición del cultivo en algunos pueblos de la pro
vincia de Cuenca. Esta plaga se diferencia de 
otra «orobanche», el popular «jopo» de las habas, 
en que en la primera las inflorescencias son 
azules de espiga corta, en tanto que en la otra 
las inflorescencias son blancas con algunas lige
ras rayaduras de color violeta y la espiga es más 
larga; el combatir esta plaga es difícil si desde 
el principio no se corta la infección a tiempo, es 
decir, no dejando que.los espárragos granen. 
Una vez que el suelo se ha infectado de las 
pequeñas semillas es muy difícil erradicar esta 
plaga, de aquí que como decíamos antes haya 
que haber abandonado muchas tierras para este 
cultivo.

Otra plaga que causa también cuantiosos da
ños en esta planta es la polilla del girasol, «ho- 
moesona nebulellum»; ésta pone sus huevos so
bre las cabezuelas y cuando las larvas nacen se 
alimentan de los granos ya formados de las 
Cipas, vaciando éstos de su contenido y recu- 

riéndolos de una especie de polvillo atelaraña- 
do que da un mal aspecto al producto, rebajan
do su valor comercial.

También causa daños de importancia en el 
nacimiento del girasol el gusano de alambre 
«agriotes lineatus», ya que cuando un terreno 
está infectado de éste, al nacer las pequeñas 
plantas son cortadas bajo tierra, lo que origina 
a veces tener que resembrar las parcelas que 
han sido atacadas por esta plaga.

Es de destacar las grandes diferencias que 
hay entre las superficies cultivadas de unos a 
otros años, que dependen de los precios pagados 
el año anterior y las cosechas obtenidas. Esta 
diferencia en las superficies sembradas lleva a 
un vaivén casi constante en los precios que de
sorienta a los agricultores cuando intentan pla
nificar su alternativa de cultivo. Sería bueno 
realizar una evaluación real de las necesidades 
del mercado, así como la concentración de ofer
ta bajo algún tipo de asociación de agricultores.

Agencia Comarcal del SEA de Villares 
del Jaz (Cuenca)
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Sucesos en Toledo 
y provincia_____

Cinco heridos 
de diversa 
consideración en 
varios accidentes 
de tráfico

Un herido de pronóstico menos 
grave y cuatro con lesiones leves, es el 
balance de varios accidentes de circu
lación acaecidos en las últimas horas 
en nuestra provincia.

El primero de ellos se produjo a las 
13 horas de anteayer en el kilómetro 
94,300 de la carretera N-401, dentro 
de la travesía de Sonseca, al chocar la 
furgoneta con matrícula TO-9488-F 
con un ciclomotor Puch. A conse
cuencia del choque resultó con heri
das de pronóstico menos graves el 
conductor del ciclomotor, cuyo nom
bre no nos ha sido facilitado.

Dentro de este capítulo, en el mis
mo día y a la misma hora, en la carre
tera N-V, el camión Barreiros con 
matrícula TO-7282-B se salió de la 
calzada y resultaron con heridas leves 
dos de sus ocupantes.

Por otro lado, a la 1,30 horas de 
ayer, en el kilómetro 60,025 de la ca
rretera N-V, dentro del término mu
nicipal de Santa Cruz de Retamar, el 
vehículo marca Seat 1430, con matrí
cula B-9422-M, se salió de la vía. Co
mo consecuencia del accidente resul
taron heridas leves dos niñas que 
viajaban en el vehículo.

Para cerrar esta crónica hay que 
indicar que los bomberos realizaron 
dos salidas en las últimas horas. La 
primera de ellas se produjo a las 
11,45 horas de anteayer para rescatar 
a seis personas que habían quedado 
atrapadas en un ascensor de la finca 
sita en el número 10 de la calle Mar
tín de Simancas, de Toledo.

La segunda salida se produjo en la 
mañana de ayer para sofocar un pe
queño, incendio en la papelera pro
piedad del señor Matei. Los bombe
ros tardaron una hora y media en 
apagar el fuego, que se había declara
do en una pila de papel que se encon
traba en la citada empresa.

—Noticiario toledano__________________________

Carranque modifica 
las tarifas del agua

La Dirección Provincial de Toledo del Ministerio de Administración 
Territorial ha resuelto conceder la autorización solicitada por este munici
pio para la modificación de las tarifas por prestación de los servicios de 
agua potable. Con las nuevas tarifas se pagará un mínimo de diez metros 
cúbicos trimestrales, por un importe de 120 pesetas. A partir de diez y 
hasta los 30 metros cúbicos trimestrales costarán 15 pesetas el metro 
cúbico, y los vecinos que consuman más de treinta metros cúbicos trimes
trales deberán pagar a 18 pesetas el metro cúbico. Según un acuerdo de la 
Comisión Provincial de Precios, los beneficios obtenidos con estas nuevas 
tarifas se destinarán a la estación depuradora y para el tratamiento de las 
aguas residuales, bien para su conservación o bien para la constitución de 
un fondo para su construcción en caso de que se careciese de ella.

Nueva instalación eléctrica en Almorox

La Dirección Provincial de Toledo del Ministerio de Industria y Energía 
en su sección de Industria ha sometido a información pública la petición 
de Angel Ñestares Otero, vecino de Madrid, necesaria para la instalación 
eléctrica de un distribuidor de agua para la urbanización de esta localidad. 
Se proyecta la construcción de una caseta para los filtros y para el dosifica- 
dor del cloro y una caseta para las bombas de impulsión de agua de la 
estación de filtración al depósito de suministro, para la que se instalarán 
25 metros lineales de tuberías de hierro. Los materiales necesarios para las 
obras de esta instalación eléctrica han de ser de procedencia nacional, con 
un presupuesto de 2.017.492 pesetas. Este proyecto de instalación estará 
expuesto al público durante treinta días para que los interesados puedan 
presentar sus reclamaciones en la citada Dirección Provincial.

Procedente la asociación administrativa de contribuyentes de
Villa de Don Fadrique

Debido a la financiación de las obras de saneamiento y distribución de 
agua que estaban previstas para esta localidad, el Ayuntamiento de Villa 
de Don Fadrique acordó aprobar la imposición de contribuciones especia
les. Ante este hecho, los vecinos afectados solicitaron la formación de la 
asociación administrativa de contribuyentes afectados, solicitud que ha 
resultado procedente, por lo que el Ayuntamiento ha convocado a los 
interesados para su constitución.

Aprobado el proyecto de urbanización de Orgaz

El pleno de la Corporación local de Orgaz, en sesión ordinaria, ha 
aprobado por unanimidad y de forma inicial el proyecto de urbanizición 
del sector 10 de las normas subsidiarias. Este documento permanecerá 
expuesto al público en las oficinas de la Secretaría del Ayuntamiento de 
la localidad durante el tiempo reglamentario de un mes, en el que los 
interesados podrán analizar públicamente el proyecto e interponer ante él 
las reclamaciones que estimen oportunas.

Próximas obras de pavimentación en Herreruela de Oropesa

El Ayuntamiento de la localidad toledana de Herreruela de Oropesa ha 
sometido a información pública su aprobación de la memoria valorativa 
para la pavimentación de la calle de Torrico, cuyo importe está previsto en 
la cantidad de 2.297.922 pesetas.

Todo el pueblo de Yundillos, contra el embalse

La cifra no variará mucho respecto del año anterior

Unos ciento setenta 
toledanos acudirán 
a la vendimia francesa

Uno ciento setenta toledanos viajaran durante este ano a Francia i 
el fin de conseguir algunos ingresos en la ya tradicional vendimia 
país vecino. Esta cifra no variará en gran medida con respecto 
pasados, según se nos informó en el Instituto Nacional de Emigrad 
aunque se nota, en general, un pequeño y tendencial descenso de 
contratos a trabajadores españoles.

A lo largo del año pasado, 172 
toledanos fueron a la vendimia 
francesa, concretamente, 110 hom
bres y 62 mujeres. Por la frontera 
de Figueras pasaron 87 varones y 
46 mujeres, mientras que por la de 
Irún salieron 23 varones y 16 muje
res. Con estos guarismos es fácil 
suponer que Toledo tiene uno de 
los porcentajes más pequeños de 
vendimiadores, ya que en algunas 
provincias, comoValencia o Grana
da, superan los 10.000. La cifra to
tal de personas que marcharon a la 
vendimia en 1981 fue de 63.902, lo 
que da una idea del pequeño peso 
específico que ocupa nuestra pro
vincia en lo referente a esta emi
gración temporal.

Acerca de las causas, Luis Ber
mejo, jefe de la sección de emigra
ción continental, nos manifestó 
que Toledo no tiene un número 
tan alto de parados como otras

provincias españolas, contand 
además con una población espec 
fica. En esta misma situación i 
encuentran otras capitales i 
nuestra geografía, tales como Si 
ria, Pamplona o Las Palmas.

También hay que señalar que n 
han montado este año, por primes 
vez, oficinas para firmar los co» 
tratos en algunaszonas como Li 
vante o Andalucía, mayoritarías 
este sentido, no siendo así en nu» 
tra provincia. También hay qtj 
observar que las personas que acíí 
den a la vendimia son generalme» 
te las mismas todos los años, y, pa 
tanto, no varía la cifra de fornu 
muy notable.

n El Toboso---------------- ,

Mucho público 
en la apertura 
de la piscina 
municipal

El embalse de Yuncidlos se está con virtiendo 
en un tema polémico. En varias ocasiones nos 
hemos referido desde estas páginas a las dificul
tades que su instalación esta atravesando. En 
esta ocasión, su alcalde, Julián Vallejo Aguado, 
nos ha remitido un amplio escrito, en el que 
manifiesta el sentir del pueblo ante este proble
mático embalse.

•No es el alcalde quien se opone al embalse, 
es el pueblo entero, quien, más que oponerse y 
debido a una desinformación humillante, ha in
tuido su desaparición física y ha adoptado una 
situación de rebeldía como lógica defensa del 
que se ve acosado, anticipándose con ello a un 
posible hecho consumado.

Empezamos nuestra exposición por los traba
jos de concentración parcelaria que se iniciaron 
en este término, aproximadamente hace una 
década, y que supuso una alteración muy sensi
ble en el emplazamiento de las distintas propie
dades en relación con su ubicación anterior. 
Hacia el final de esos trabajos se sabía, de forma 
extraoficial, que una parte del término podía 
estar concluido en un plan de riego con aguas 
provenientes del Guadarrama, todavía limpias y 
potables, mediante un embalse situado aguas 
arriba de su término municipal. Después se 
cambian los planes y en vez de regado se presu
me inundado, motivado el encono natural entre 
loe propietarios, pues por el cambio de emplaza
miento de las propiedades, tanto en uno como 
en otro caso, supone dejar fuera al que antes 
debería quedar incluido o viceversa. Fuera de 
esto nada que objetar contra los trabajos cita
dos.

Se abandona, pues, el primitivo emplaza
miento del embalse, cuya calidad de los terre
nos que debería anegar no queremos calificar 
por no herir suceptibilidades, y se desecha el 
proyecto por esa torpe y lenta actuación de la 
Administración, siempre en éxtasis, que mien
tras piensa lo que más le conviene da tiempo a 
que el posible vaso de embalse, en vez de inun
darse con aguas se anegue de construcciones 
ilegales, según nuestra información, y a la vista 
del excesivo monto de expropiaciones previsi
bles se decide su abandono.

Se piensa entonces su ubicación en este tér
mino; viene, por tanto, de rebote, cosa que desa
grada enormemente y, pese a la inexplicable 
falta de información real sobre el tema, se bara
jan sitio y cotas de embalse, y con los escasos 
medios de que se dispone se viene a determinar, 
más o menos, la superficie del posible vaso de 
embalse, que comprendería el mejor terreno de 
este término municipal, lo mejor, a su vez, sin 
ningún género de dudas, del tramo del Guada
rrama, desde su naciente hasta su desemboca
dura.

Un valle único que puede duplicar en pro- sen, con esas aguas y cón esos caudales, qué 
ductivjdadcualqyierotro espacio que .pudiera futuro de aguas«limpias» nos espera. ¿Cuántos,

haberse escogido. Pero aún queda que, por estar 
este término en ambas márgenes del río, una 
considerable superficie del mismo, no inunda
ble, situada en la margen derecha, quedaría 
totalmente aislada, sin accesos y, por tanto, per
dida, al quedar interpuesto el ambalse. Y, como 
final, se supone que las aguas (no olvidemos que 
de cloacas, en cuya limpidez nadie cree) llega
rían a las mismas puertas de la población (300, 
400 m.l.) con lo que unido a edificaciones de 
explotaciones que puedan desaparecer o amino
rarse, las igualmente abandonables, por inhabi
tables, al estar junto a un charco de aguas pesti
lentes, una gran parte ocupadas por jubilados 
venidos de las grandes urbes en busca del am
biente sano y natural, predispondría al éxodo 
de su población.»

Hacia el abandono del pueblo

•Nos han dicho que el primitivo proyecto fue 
abandonado por lo antieconómico ae las expro
piaciones urbanas ¿<piratas»? a que habían que 
nacer frente y preguntamos: ¿Han calculado los 
técnicos el monto total de las que corresponde
rían a este nuevo emplazamiento sobre la base 
de unos terrenos inundables, de primerisima 
calidad, otros terrenos perdidos, por aislados, y 
el abandono de un gran número de edificaciones 
del pueblo? Como posibles afectados creemos 
que este monto sería la resultante de todos los 
daños y perjuicios irrogables. Pero aún hay más. 
Está la solución que debiera darse al abasteci
miento de la comunidad de aguas que abastece 
a diez pueblos, entre ellos, el afectado, captadas 
de las subálveas del río, la del abastecimiento 
de una gran industria establecida, las concesio
nes oficiales de regadíos, todo con aguas de la 
misma procedencia, las construcciones junto a 
su ribera, etc.

No queremos pasar por alto la afirmación 
que se hace en ese periódico de que, en su día, 
las aguas que quedaran embalsadas serían lim
pias, y nos atrevemos a asegurar que quien 
quiera que las haya pronunciado no cree en 
ellas, pues con su gran dispersión y compleji
dad, y aun avanzando mucho la técnica depura
toria, se tardarían décadas en conseguirlo, cam
biando, previamente nuestra idiosincracia para 
lograr resultados apetecibles, principalmente en 
la degración de los componentes químicos y 
bacteriológicos, como más perjudiciales, pues 
los orgánicos no revisten gravedad, siendo, in
cluso, beneficiosos. Por otra parte, el caudal del 
Guadarrama (sujeto aún, según dicen, a regula
ción en cabecera a favor ae Madrid, con su 
minoración correspondiente) se nutre, en gran ' 
parte del año, sola y exclusivamente de las resi
duales de las poblaciones de su cuenca, y pien-

años lleva, de hecho, el contencioso de las aguas 
del Tajo? Y tememos afirmar que ni se ha con
seguido su depuración ni se conseguirá nunca, 
pese a que juega unos caudales que no lleva ni 
llevará nunca el Guadarrama.

Con este proyecto, que de manera tan dudosa 
se está aireando, se pretende, dicen, el riego de 
50.000 hectáreas de esta provincia, ilusionando 
con ello a una docena de pueblos a los que se 
pretende redimir la sed de sus campos y pudie
ran encontrarse con que el «agua» que ayer sa
liera de las cloacas, sirviera hoy para el riego de 
los frutos que mañana consumirían. ¡Demencial! 
Acaso por esta negativa circunstancia se tenga 
previsto solamente el riego de cereales y forraje
ras, con lo que con el agua a los precios que se 
sospecha, llevaría a los agricultores a esos tér
minos de Málaga a Malagón, pero, eso sí, se 
habrían creado unos regadlos de ínfima catego
ría para una provincia que merece mejor suerte, 
se habría «compensado» debidamente a Toledo 
según lo convenido en el trasvase, que venía a 
decir: «que se trasvasaban las aguas sobrantes 
del Tajo».

De hecho se llevan las aguas de cabecera, 
aguas limpias; las no sobrantes, las que dejan a 
Toledo en «compensación, son las de cloaca, 
que, en realidad, son las sobrantes, las que en 
unas décadas, o nunca, se podrán aprovechar 
con suficiente garantía agronómica o sanitaria. 
Con este «trato» se ha conseguido que «allí» se 
creen regadíos de privilegio, mientras que «aquí» 
los de peor clase nacional sobre terrenos de 
buena calidad a los que, parece hay que dejar 
fuera del juego competitivo. ¿Es esto lo que se 
pretendía por el trasvase? Creemos afirmativa
mente, al menos en su primera parte, la segun
da se trata de consumar con la prisa de un 
remordimiento de conciencia tardío e irrealiza
ble. Y a todo esto Toledo ni se ha enterado. Si 
de verdad se quiere ayudar aún en este aspecto 
a esta provincia, si no se la quiere sumir en el* 
fango, todavía hay soluciones que hoy no nos es 
posible abordar por la extensión del tema.

«Recapacitando un poco, a cabeza fría, nos 
lleva a pensar que todo este tinglado, en nuestra 
opinión irrealizable, no puede tener má que dos 
fines: o ser una cortina de humo que enmascare 
nuevas acciones del trasvase o un gran «bluf» 
publicitario con fines fácilmente adivinables.

Y como final, si se nos asegura que las aguas 
embalsables serán limpias, como dicen y se sos
tiene esto como precepto inmutable ante las 
más altas instancias de la Administración; si, 
además, a Yunclillos se le tiene en cuenta, a 
efectos de indemnización, todos los daños y per
juicios que se le puede irrogar, no creo que este 
pueblo tenga inconveniente en prestarse a la 
colaboración que se pide. Pero advertimos que 
en caso de salir chasqueado, tememos que sus 
reacciones pudieran ser imprevisibles.

EL TOBOSO
Marciano Ortega Molina

Echando mano del refranes 
castellano-manchego nos encontrj 
mos: «Nunca es tarde si la dichas 
buena», perfectamente aplicable! 
nuestro hábitat toboseño, pues ] 
monotonía de nuestro caluroso vi 
rano se ha visto rota por la agrada 
ble y refrescante apertura del 
piscina municipal. .

El día 15 fue abierta la piscÍH 
municipal con gran afluencia mÁ 
va de toboseños, deseosos de n 
garse el codiciado remojón. Por* 
mañana fueron abiertas las puert® 

' para la visita de instalacionesj 
público en general. Puestos en C® 
tacto con el alcalde, Rufino Orte# 
ha manifetado a YA de Toledo <W 
no se ha llevado a cabo una inat 
guración oficial hasta que se ul# 
men detalles, pues se ha hecho fí 
gran esfuerzo para la apertura I 
la piscina, una de sus grana 
preocupaciones que mejorará < 
entretenimiento de su pueblo.

Las instalaciones constan j 
piscina de 25 .metros y una anfl 
infantil, bar, vestuarios y servicw 
y se construirán dos pistas p»i¿^ 
portivas. En estos días, 8orpr® 
diendo al más optimista, está 1»; 
hiendo una afluencia numerosa* 
la pileta, echando por tierra a W 
depredadores, que en todos loe * 
tios los hay, que.se haga lo que# 
haga nada les parece bien, dem® 
trando poco amor a su pueblo.

Decir que las entradas son n»? 
populares, 25 ó 50 pesetas, respe* 
tivamente para niños y mayores. * 
que durante estos días de funcw 
namiento se está llevando a cao», 
un curso de iniciación a la natí’ 
cióñ.
....................................................... .

Se precisa 

APAREJADOR 
para GERENTE DE empresa, 
con informes y experiencia. 

De Toledo o provincia 
Llamar al telf. 221983

Señor García
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Toledo, hoy
ALAS 16: , ,

_,0jegio Infantes.— Se dara co- 
«lienzo a las partidas del III Trofeo 
¡¡¡¡Ejedrez, ferias y fiestas Ciudad 
je Toledo.
ALAS 18,30:
.plaza de toros.— Corrida de toros 
de los hermanos Buendía, para El 
Niño de la Capea, Nimeño y Yiyo. 
ALAS 19:

' .pabellón polideportivo municipal 
del salto a caballo.— Comienzo de 
](# encuentros de voleibol.
ALAS 22:
•Plaza de Santo Domingo.— El gru
ño Pigmalión interpretará la farsa 
tancesa de autor anónimo «Maesse 
pgthelin.
EXPOSICIONES

|PJJtato Domingo el Antiguo (plaza 
I de Santa Leocadia, 1).— Museo 

conventual. Laborables, de 11 a 
13^0 y de 16 a 19 horas.
•Galería Selección (Puerta Llana, 
14).— Exposición de pintura de Gue- 

' trero Malagón e hijos, Enrique Vera
• Rodríguez Andrade. Laborables, de 
II a 14 y de 16 a 20 horas.
«Sida de exposiciones del palacio de 
pieasalida (plaza Conde).— Pintu- 
ta de reíiente ingreso en el Museo 
dé Santa Cruz. Laborables y festi- 
ws, de 10 a 14 y de 15,30 a 18,30.
PUEBLA DE ALMORADIEL
.Salón de actos del Ayuntamiento.—

Teléfonos útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.

Exposición de acuarelas de Apolo- 
ni<> Gómez-Chacón. Mañanas, de 11 
a 2, y tardes, de 6 a 11.
ALMONACID
A LAS 8:
• Disparo de cohetes que anunciarán 
el inicio de las fiestas.
A LAS 10:
• Concurso de pinturas a la cera, con 
entrega de los premios a los ganado
res.
A LAS 20,30:
• Iglesia parroquial.— Celebración 
de la misa solemne en honor de la 
Patrona del pueblo.
A LAS 21:
• Presentación del grupo musical 
Gheiser.
A LAS 24:
• Quema de fuegos artificiales, que 
terminará con la traca final.
TALAVERA
A LAS 19:
• Club Social Los Alcores.— Acto 
inaugural, seguido de un concierto 
ofrecido por la banda de música de 
Consuegra.
A LAS 20:
• Club Social Los Alcores.— Exposi
ción de manualidades de campa
mento, y dos horas y media después 
habrá un guiñol con Elenita y sus 
muñecos.
A LAS 23.30:
• Verbena y concursos.

Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos:

22 14 01. ,
Taxis (cuesta del Alcázar): 

22 23 96.
t axis (amnulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.

— Nacimientos, 
matrimonios 
y defunciones

TOLEDO
Nacimientos.—Abdón, hijo de 

Abdon Mancebo y Montserrat Ví- 
Ilardon; María, hija de José María 
Núñez e Hipólita Vivas; María Es
peranza,^ hija de José Antonio Aré- 
valo y Esperanza Guerrero; Sergio, 
hijo de Alfredo Guzmán y María del 
Pilar del Pozo; Daniel, hijo de 
Eduardo Todo y Urbana Huecas; 
Fátima María, hija de Marcelino 
Mora y Francisca Potenciano; Bea
triz, hija de Anastasio Nombela y 
Angeles García; Santos, hijo de San
tos Iglesias y María de los Angeles 
de Juan; Filena María, hija de José 
María Ereña y María de los Angeles 
Martín; María Gloria, hija de Lo
renzo Vázquez y Gloria Tenorio.

Matrimonios.—Angel Carrero Ri
co y Beatriz Sánchez-Elvira Martín- 
Consuegra; Miguel Angel Molero- 
Peñaranda Salinero y Teresa García 
Roda.

Defunciones.—Casimiro Yubero 
Sánchez, de 73 años; Sagrario Silva, 
de 84; Mariano Mateo Ruiz, de 74; 
Andrés García-Calvo López-Mance- 
bo, de 80.

Tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER, FACILITADOS POR EL OB

SERVATORIO
Temperatura máxima: 35 grados 

a las 18 horas.
Teperatura mínima: 25 grados- a 

las 8,50 horas.
Temperatura a las 14 horas: 34,4 

grados.
Humedad relativa del aire: 34,4 

por 100.
Presión atmosférica del aire: 716 

milímetros.
Ayer el cielo estuvo nuboso e 

inestable, con vientos fuertes y ra- 
cheado del Oeste.

Datos astronómicos: El Sol sale a 
las 7,32; se pone a las 21. Crepúscu-< 
lo: 29 minutos.

La Luna sale a las 10; se pone a 
las 22,50 horas. Fase lunar: Luna 
nueva.

Farmacias
TOLEDO

Mario Aguado Gómez.—Calle del 
Ecuador, 8 (hasta las diez).

Viuda de Joaquín Bausa Alcal
de.—Zocodover, 6 (toda la noche).
TALAVERA

Juan Sánchez Peña.—Avenida de 
Toledo, 10. Teléfono 800309 (hasta 
las diez).

Cartelera
Cine Imperio (Cuesta del Aguila, 

7. Teléfono 221623).—A las 17,30, 
20,15 y 22,30 horas: -Mad Max». 
Mayores de 18 años.

Teatro de Rojas (plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970).—A las 17,15, 19, 
20,45 y 22,30 horas: «Aterriza como 
puedas». Todos los públicos.

Horario 
del Toledo 

monumental
—Hospital de Tavera.— «El 

Toledo de El Greco». De 10 a 19 
horas.

—Iglesia de San Pedro Már
tir.— «El Toledo de El Greco». 
De 10 a 19 horas.

—San Juan de los Reyes.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Sinagoga del Tránsito y 
Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

— Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 á 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

_ Horarios _ 
de autobuses

Toledo-Madrid

Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 
20,15 (laborables).

Continental: 10, II, 11,30, 18, 
19, 19,30 (laborables).

Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 
17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).

Continental: 10, 11,30, 18, 19, 
19,30 (festivos).

Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).

T oledo-T alavera

7,30, 14,45, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos).

T alavera-Madrid

5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 
14, 17, 19,30.

Cupón pro ciegos _

Número premiado ayer
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Para saber si asciende a Segunda B Antonio Anero, ingeniero aeronáutico y futbolista de altos yudos

0 Talavera deberá esperar «Me gustaría regresar a Segunda A con 
hasta el lunes el Talavera

Como ya informaba nuestro diario en sus páginas de nacional, la 
Federación Española de Fútbol ha ampliado hasta las cinco de la tarde 
de hoy el plazo para que los equipos morosos salden sus cuentas. Así, 
pues, el Talavera deberá esperar hasta el lunes para conocer la decisión 
de si desciende o no el C. D. Getafe.

Sin embargo, hay que reseñar que mientras otros equipos deudores han 
presentado letras o talones ante la Federación, el conjunto madrileño no 
ha realizado ninguna gestión, por lo que parece que, si el organismo 
federativo no se echa atrás, el Talavera puede estar en Segunda División 
B. No obstante, habrá que esperar todavía veinticuatro horas para ver lo 
que ocurre, aunque las intenciones de descender por parte del Getafe 
parecen claras. De todas formas, y según parecen indicar los indicios, los 
dirigentes talaveranos tendrán que comenzar a preparar un equipo y un 
presupuesto que les permita afrontar con garantías la próxima temporada 
en la categoría superior.

Virtud: «Entrega constante y afán de lucha». Defecto: «No tengo fácil regate»

Se llevan a cabo en la piscina de Palomarejos

La inscripción en los cursos 
de salvamento y socorrismo, 
gratuita

otro de salvamento y socorrismo 
acuático, enseñados por el médi
co y por un monitor de la Federa
ción Madrileña. Repetimos que 
la inscripción es absolutamente 
gratuita.

Todos aquellos alumnos que 
consigan el aprobado tendrán op
ción a participar en los próximos 
campeonatos nacionales de la es
pecialidad, que se vienen cele
brando últimamente en lugares 
tan apacibles como las Canarias o 
las Baleares.

Otra actividad relacionada con 
el mundo acuático: a comienzos 
del próximo septiembre, el Ayun

tamiento tiene previstos unos 
campeonatos locales de natación. 
Para que todos los participantes 
se pongan en forma antes de la 
competición, todos los días —y 
también gratis— se deiará dos 
horas —de ocho a diez ae la no
che— a los nadadores para que 
puedan entrenar en la piscina de 
Palomarejos. Más facilidades, 
imposible.

Ya iba siendo hora de que se 
pusiera en marcha algo parecido, 
porque la situación de muchas 
piscinas de la provincia, sin soco
rrista, era insostenible. A partir 

m¡smo se inician unos cur- 
SIU°* Par® socorristas, en los que 
Puede participar todo el que lo 
ti^^’ PUeS ‘a 'nscr'Pc*ón es gra- 

j Jlace una semana hablábamos 
"^de estas páginas con el dele-

-j .Patronato acerca de la 
g-eesidad de montar una campa- 
« ue salvamento y socorrismo. 

enc°ntrábamos con un pro- 
oho a Píamente económico, ya 
ge ’ ®®mo todo hijo de vecino sa- 
nJj dinero escasea descorazo- 
nadoramente.

- (ñ.7; Problema ha sido solventa- 
crmtí - Piscina de Palomarejos 
harí^F-a con ese cursillo que se 
da di 'JHBrescindible, con la ayu- 
Salvf ® Federación Española de 
claR¿tnen*'°. Y Socorrismo. Las 
ciclo dCOn?istirán en un primer 
do rv¿e Primeros auxilios, instui-

P°r el doctor Federico Villa, y

Antonio Anero Guijarro, vein
tiocho años, ex internacional y pro
cedente del Rayo Vallecano, ha lle
gado al Talavera C. F. con la fama 
precedente de ser un. futbolista de 
altos vuelos. Y no es porque su ca
rrera sea la de ingeniero técnico 
aeronáutico, que ya es carrera de 
vuelo y altitud, sino porque en su 
actividad deportiva Anero ha sido 
jugador destacado en los últimos 
años, llegando incluso a ser llama
do por Ladislao Kubala para la se
lección hace cinco años. Hoy Anto
nio Añero, después de dieciséis 
temporadas bajo la disciplina ra
yista vallecana, ha recabado en Ta
lavera con el único propósito de ser 
un jugador válido para este equipo 
y contribuir con su esfuerzo al an
siado éxito deportivo de la entidad, 
sea en Segunda B o en tercera. Por 
todo ello, Antonio Anero será uno 
de los jugadores más caros de la 
plantilla, y de ahí que al nuevo 
jugador blanquiazul se le vaya a 
exigir quizá más que a los demás.

Por lo pronto, Antonio Anero ha 
sido el autor del primer tanto del 
Talavera en esta pretemporada, 
consiguido contra el Sonseca en la 
semifinal del trofeo de Ferias de 
Toledo. Un trallazo impecable del 
ex rayista sorprendió al portero ri
val y se coló en el marco. Hace un 
mes seguramente a Antonio Anero 
le hubiera gustado más ser el autor 
de un gol que marcase su antiguo 
equipo, el Rayo. Pero ¿por qué sa
lió del Rayo Antonio Anero? «Por
que me deben dinero, y como era el 
jugador más caro de la plantilla se 
deshicieron de mí sin tener ni si
quiera la delicadeza o el detalle de 
sentarse a dialogar y sin tener en 
cuenta los muchos años que he es
tado en el clob.»

Y con el Talavera fichó el ex 
rayista. «He venido al Talavera 
porque de los equipos próximos a 
Madrid que no me obligarán a des
plazarme fuera de la capital es, sin 
duda, el de mayor proyección y el 
de mejor categoría. ¿El contrato? 
Para el Talavera económicamente 
está bien, aunque sea menos que

Anero, la estrella del Talavera, no está •muerto»; *Me he sabido 
cuidar y soy el mismo que cuando fui llamado a la selección»

en el Rayo Vallecano. Si jugáse
mos, por fin, en Segunda B no es
taría mal, pero lo peor es que que
demos en Tercera y entonces me 
llevaría una desilusión, porque 
creo que hay equipo, hombres y 
club para estar mucho más arriba.» 

Jugador de todos los puestos de 
la defensa, Anero era para Carlos 
Martínez el jugador ideal, dentro 
de los presupuestos del Talavera, 
Sara cubrir La baja en la plantilla 

e Gabilondo. «Yo he jugado siem
pre de lateral o defensa libre y 
marcador. Me dijeron que en Tala- 
vera el puesto que querían cubrir 
es el de central y creo que lo puedo 
hacer bien. ¿Virtudes? Pienso que 
lo mejor es que soy un jugador de 
lucha y trabajo. Aunque técnica
mente no soy ningún dechado de 
perfección; físicamente estoy bien, 
soy rápido y me entrego totalmen
te. ¿Defectos? No tengo regate fá
cil ni soy ningún virtuoso, pero me 
gusta jugar en equipo y entregar el 
balón con rapidez al compañero.»

Para los que opinan que puede 
tratarse de un jugador que viene ya 

de vuelta a morir deportivamente 
en Talavera, Anero tiene una con
testación. «Me he sabido cuidar y 
soy el mismo que en 1977, cuando 
fui llamado para la selección nacio
nal. Aún mas: tengo la experiencia 
de los muchos años de fútbol, cosa 
que siempre se nota y que es posi
tiva.» Pero un jugador de la catego
ría de Anero ha de pensar, y mu
cho, en la posibilidad de que el 
Talavera este la próxima tempora
da en Segunda B. «Por supuesto, 
quiero y deseo con todas mis ganas 
jugar en Segunda B, porque en esa 
categoría, y lo digo de verdad, te
nemos posibilidades de hacer un 
buen papel y, por qué no, también 
de lograr incluso ascender. Vamos 
a salir desde el principio a demos
trar que podemos estar arriba. Pa
ra mí sería una gran alegría regre
sar a Segunda A con el Talavera y 
para eso voy a luchar toda la tem
porada.» Sería un sueño no sólo pa
ra Anero, sino para toda la afición 
blanquiazul.

Pedro A. ROSADO
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Arroyo y 

Manolo ya son 

del Toledo

Por fin llegó Arroyo a Toledo 
y para quedarse. Llevábamos 
muchos días esperando que el 
jugador procedente del Atlético 
de Madrid apareciera, y hay 
que decir que entró con buen 
pie, ya que marcó el primer gol 
toledano en el encuentro del 
pasado jueves frente al Torre- 
jón. El extremo está en buenas 
condiciones físicas, ha estado 
entrenando y lógicamente ten
drá el puesto totalmente asegu
rado, pues puede ser la pieza 
ofensiva que necesitaba el equi
po que dirige Marcial García 
Arroyo. El míster toledano se 
mostraba muy contento tras el 
partido, tanto por la'conjunción 
y disciplina de sus hombres co
mo por las dos nuevas adquisi
ciones verdiblancas: Arroyo y 
Manolo.

Manolo, un delantero centro 
con veintitrés años, procedente 
del Arandino, no tuvo, sin em
bargo, un debut que pudiéra
mos calificar de brillante. La 
razón principal, según nos dije
ron Marcial el propio jugador, 
es que lleva desde final de tem
porada sin entrenar y no está 
en forma. «Pero, siendo joven 
como soy —puntualizaba Ma
nolo, el segundo Manolo del CD 
Toledo—, la cogeré rápidamen
te.»

El nuevo jugador del Toledo 
es talaverano, y de ahí que 
Marcial siguiera los pasos de 
Manolo, aunque nunca lo había 
tenido como discípulo. La im
presión del ex jugador del 
Arandino sobre su nuevo club 
ha sido muy buena, incluso me
jor que la que esperaba: «He 
visto al equipo muy fuerte, con 
jugadores de bastante calidad. 
Creo que para la Preferente es 
un conjunto con muchas posibi
lidades.»

Estamos dando como hecha 
la incorporación definitiva de 
estos dos nuevos refuerzos al 
conjunto toledano, cuando, en 
honor a la verdad, no han ficha
do todavía. Según la directiva 
verdiblanca es el propósito del 
club que para este año no se 
fiche a ningún jugador sin antes 
haber pasado por la prueba de 
rigor. Pero, como les decimos, 
Marcial conoce perfectamente 
a Manolo y cuenta con él. Por 
otra parte, Arroyo aprobó la 
prueba el pasado jueves y Mar
cial estaba contento con el nue
vo extremo. Así que sólo es 
cuestión de tiempo, de un breve 
período de tiempo, el que am
bos jugadores sean pertenecien
tes «legalmente» al CD Toledo. 
De dinero no se ha hablado 
hasta el momento, pero cobra
rán lo que el resto de sus com
pañeros, es decir, alrededor de 
ciento cincuenta mil o doscien
tas mil pesetas.

Pero no todo son altas. Una 
baja se ha registrado en el equi
po durante esta semana. La de 
Castro, que al verse relegado a 
la suplencia en el Trofeo Ciu
dad de Toledo le vio las orejas 
al lobo del banquillo y tomó las 
de Villadiego sin decir esta bo
ca es mía. Se limitó a no volver 
a los entrenamientos y ya pare
ce que ha fichado por el Asland, 
en donde espera mejor fortuna. 
Otra baja momentánea, aunque 
se alarga demasiado, es la ya 
conocida de Alfredo, que no po
drá entrenar hasta la próxima 
semana. La rodilla sigue crean
do problemas a Alfredo, un 
hombre que cuenta con la con
fianza de Marcial García Arro
yo.

Para terminar, la cifra recau
dada en el encuentro frente al 
Torrejón ascendió a 67.900 pe
setas, cantidad inferior a la que 
el club se gastó esa misma no
che en una cena-homenaje a 
Pablo Enamorado en el hotel 
Carlos V.

Tocano, un centrocampista técnico y modesto

«Tengo que ganarme el puesto a pulso en
el Santa Bárbara»

Tiene diecisiete años y puede decirse que debuta en 
el primer equipo del Santa Bárbara, aunque ya ha 
jugado esporádicamente con loe grandes cuando perte
necía al juvenil Su ilusión es jugar al fútbol, como ha 
hecho durante toda su vida, y aunque está estudiando

para aparejador, preferiría mil veces triunfar en el 
mundo del balón y llegar a un equipo grande. Sin 
embargo, sabe que es difícil, casi imposible en este 
tinglado, en el que, según nos dice, hay mucha mafia

—¿Cómo, cuándo y dónde co
menzaste a jugar al fútbol?

—He jugado casi desde antes de 
tener uso ae razón. En el Atlético 
de Madrid he jugado en alevines, 
infantiles y juveniles. Luego estuve 
jugando en el Boetticher, donde 
me engañaron como a un chino.

—¿Qué pasó?
—Lo que es el pan nuestro de 

cada día. Estuve jugando un año y 
terminaron debiéndome mucho di
nero, así que cogí las maletas y les 
dije que me marchaba a Toledo.

—¿Por qué precisamente a To
ledo?

—Bueno, en Madrid no había 
sitio para que empezara a estudiar 
para aparejedor y me vine aquí. 
Me pusieron en contacto con el 
Santa Bárbara y el año pasado em
pecé a jugar en los juveniles. Tam
bién jugué con el primer equipo 
esporádicamente.

—¿Cuántos partidos más o me
nos jugaste con los grandes?

—Me llamó el míster para el 
torneo de aficionados y jugué todos 
los partidos de la Copa. También 
salté al primer equipo en los últi-

Con 6,10 en longitud y sólo quince años

Pedro Bodas,
El atletismo toledano está en 

auge. Cada vez son más numerosas 
las localidades donde surge y cada 
vez más numerosos los deportistas 
que lo practican.

Pedro Bodas Gutiérrez, un chico 
de quince años recién cumplidos, 
lleva camino de ser alguien en este 
duro y sacrificado deporte. Para 
ello dedica cerca de tres horas dia
rias a un duro entrenamiento, pa
teando prácticamente la carretera 
de Cervera hasta el colegio Adalid 
Meneses, donde entrena y estudia.

Fruto de este trabajo solitario y 
cotidiano son las buenas marcas 
que está obteniendo para su pal
marás personal, que aunque estén 
sin homologar, dan fe de sus bue
nas maneras y del futuro que este 
chico tiene por delante.

YA de Toledo ha mantenido una 
conversación con él para saber de 
sus ilusiones, sus metas, sus pro
yectos y para, de alguna manera, 
ofrecerle nuestro apoyo.

—¿Cuándo y dónde comenzaste 
a practicar atletismo?

_ —Comencé hace dos años, cono
ciendo y practicando casi todas las 
Íiruebas y concursos atléticos, en 
as clases de educación física en el 

colegio. Más tarde, al comprobar 
las posibilidades que tenía en algu
nas pruebas, animado por mi pro
fesor y mi familia, lo tomé en serio, 
y hasta ahora.

—¿Qué pruebas son las que te 
ofrecen mayor facilidad y que mar
cas tienes en ellas?

—Las pruebas que meior van 
conmigo y en las que he obtenido 
mejor marca personal son: 100 me
tros, con doce segundos; salto de 
longitud, con seis metros y 10 cen
tímetros, y triple salto, con 11 me
tros y 54 centímetros.

El salto de 6,10 lo realicé en las 
pruebas organizadas en Talavera 
con motivo de la semana de atletis
mo que se celebró hacia el mes de 
junio pasado. Todas ellas están sin 
homologar, ya que no fueron con
seguidas en ninguna competición 
oficial.

—El salto de 6,10, con tus quin
ce años es una buena marca, ¿tiene 
la Federación noticias de ello, se 
han interesado por tu progresión o 
tu control?

—Noticias creo que tendrán, 
pues en el curso escolar mi profe
sor contactó personalmente con la 
Federación, y hasta la fecha no ha 
conseguido nada para que se me 
tenga en cuenta o se me observe. 
Es que quizá lo primero que hay 
que hacer es pertenecer a un club.

—Actualmente sabemos que 
realizas un entrenamiento progra
mado por un técnico, y que sacrifi
cio y dinero te está costando por-

dentro.
de la temporadamos encuentros 

pasada.
—Ahora que has dado el salto 

importante, ¿le has pedido dinero 
a Magaz?

—Ño he hablado del tema, por
que tampoco me interesa mucho. 
Supongo que algo cobraré, pero, de 
momento, me da igual, no es un 
tema importante.

—Defínete, si puedes, como fut
bolista. Cuéntenos cuáles son tus 
virtudes y tus defectos.

—Mira, lucha y «furia española» 
no tengo demasiada, pero creo que 
algo de técnica y de visión de juego 
sí. Tengo mucho que aprender to
davía.

A pesar de la modestia, casi obli
gada para un jugador de fútbol, 
hay que decir que Tocano tiene 
confianza en sus pos 
triunfar en el Santa

iara 
’ero

le pinchamos un poco y la modes
tia puede más que esa confianza.

—Pues creo que Gargolla cuenta 
ya contigo como titular en el cen
tro del campo.

—No me lo creo, perdona. En 
esta demarcación hay compañeros 
con más experiencia que yo y su-

Un atleta en ciernes

Sus marcas personales a los 
quince años son ya una garan' 
tía ara el futuro del atletismo 

español

que te desplazas a Toledo con fre
cuencia ¿no es así?

—Efectivamente, por unos con
tactos familiares, Martin Velasco, 
entrenador nacional, supo de mí y 
comencé a entrenar con él. Por 
otra parte, en Talavera no podría 
haber hecho nada, pues las posibi
lidades de participar en competi
ciones estando aquí son nulas.

Actualmente no entreno mucho 
en Toledo porque la temporada ha 
finalizado; antes, durante la cam
paña, me desplazaba a Toledo casi 
todos los sábados, el resto de la 
semana realizaba entrenamientos 
programados por él en mi colegio. 
Estos entrenamientos iban dirigi
dos fundamentalmente a veloci
dad, pues según Martín, es en esta 
prueba donde más posibilidades 
tengo.

—¿Cuáles son tus metas?
—De momento llegar lo más al

to posible y poder en un futuro 
competir en pruebas nacionales. 
No pienso desperdiciar ninguna 
ocasión y sí ir a por todo. Ilusión y 
ganas no me faltan.

A corto plazo mis metas en bajar 
de 12 segundo en 100 y en superar 
los 6,10, de longitud, aunque creo 
que es récord provincial y muy cer
ca del nacional en mi categoría. 

pongo que contará con ellos. Mi 
idea es que no tengo puesto y que 
me lo tengo que ganar a pulso. 
Además, no es bueno creérselo de
masiado.

—Has dicho antes que no suda
bas mucho la camiseta, ¿te parece 
bonito?

—Hombre, no te pongas así. Lo 
que digo es que tengo más técnica 
que fuerza. De todas maneras en 
los juveniles no luchaba mucho, 
pero ahora que estoy en el primer 
equipo tengo más motivaciones y 
va a ser más necesario echarle mas 
coraje a los partidos.

—Hay mucha mafia en el fúlt- 
bol.

—A Tocano le han vuelto a lla
mar del Atlético de Madrid para 
jugar en Tercera, ¿por qué no has 
aceptado?

—Prefiero mil veces jugar en el 
Santa Bárbara a chupar banquillo 
en Tercera. Por otra parte, soy jo
ven todavía y no me quiero estro
pear en esa División. Luego, ya te 
he dicho que quiero continuar los 
estudios.

—¿Qué preferirías: triunfar en

—Actualmente compaginas es
tudios y atletismo, ¿piensas seguir 
así?

I —Sí, eso lo tengo muy claro; los 
■estudios son lo primero, en atletis- 
'mo tengo apoyos y consejos, pero 
ide eso no se puede vivir en un fu
turo.

J —¿Qué deportes practicas ade
más?

i —Practico varios deportes, en 
realidad me gustan todos, pero asi
duamente juego al voleibol y hago 
'natación.

—¿Cómo ves el atletismo pro
vincial y local?

—El atletismo provincial, muy1 
bien, sobre todo en cross y en algu
nas carreras de pista. Hay gente 
muy buena y buenos entrenadores. 
Toledo será en poco tiempo, si si
guen así, la cuna del atletismo na
cional.

A nivel local ya no puedo decir 
lo mismo. No se hace prácticamen
te nada, existe un club que sólo de 
vez en cuando hace cross, las de
más pruebas no, y es lógico, pues 
no hay instalaciones, hace falta 
una pista y entrenadores que reco
jan a los chicos que puedan ir sa-

En el aspecto escolar, pocos co
legios practican algo mas que el 
cross, y en los campeonatos escola
res he intentado participar con mi 
colegio dos años, y sólo había cross.

—¿Perteneces o vas a pertene
cer a algún club la próxima tempo
rada?

—Creo que sí, he hablado con el 
club Joma-Evangelista y seguro 
que participaré con ellos.

—¿Quieres dar alguna recomen
dación a quienes les guste el atle
tismo y no lo practiquen o para 
quienes se sientan interesados en 
practicarlo?

—Bueno, yo no soy quién para 
dar recomendaciones ni consejos, 
pues mi experiencia y conocimien
tos no son como para eso, pero ani
maría a los chicos a practicarlo. A 
mí, particularmente me gustaría 
tener algún compañero a mi lado 
entrenando, para que no fuera tan 
aburrido.

Este es Pedro Bodas, un chico 
que con sus quince años sabe lo 
que quiere y lo que puede conse
guir. Su palmares personal es Id* 
prueba más palpable de su valía y 
su futuro.

El atletismo talaverano necesita 
apoyo y un club fuerte que contro
le a los valores que surjan,, porque 
es una pena que haya que despla
zarse a Toledo para poder partici
par, aunque es lógico, porque el 
esfuerzo y el trabajo de los entre
nadores toledanos es digno de ala
banza.

Tocano, un jugador con técnica 
y visión de juego para el Santa 

Bárbara

el fútbol o hacerlo en tu cansí 
técnica?

—Por supuesto que triunfar tg 
el fútbol. Pero es algo que taly 
como está montado es muy dififl, 
Además hay mucha mafia por a& 
suelta.

—Supongamos que de golpe y 
porrazo te encuentras con que ens 
un jugador cotizadísimo, un aut&. 
tico «crack», ¿qué equipo te gusta
ría que te fichara?

—Clarísimamente, por el Real 
Madrid. Pero eso sí que ni me lo 
planteo, ya que es utópico de la 
cabeza a los pies.

Fernando LLAMAS

Del laberinto al trece

Sin ira, 
pero con rabia

La misma que nos produce d 
que la pública denuncia, acom
pañada de pruebas fehacientes, 
caiga en la más profunda indi
ferencia de aquellos venidos al 
poder deportivo tan sólo a pre
sumir.

Hicimos ver en varias ocasio
nes, e insistiremos cuantas sea 
preciso, la poca seriedad cop 
que se realizan los reconoci
mientos médicos a los futbolis
tas modestos, carentes de elec
trocardiogramas o expiróme- 
trías, y todas las temporadas, 
desgraciadamente, son varia 
los futbolistas que dejan sus jó
venes vidas en los polvorienta 
campos producto de algún paro 
cardíaco o encefalopatía, y aún 
queda grabado en mi memoril 
el recuerdo de los malograda 
Berruezo Y Martínez, y otral 
más modestos que por su pro !: 
pia modestia, he olvidado su ■■ 
nombres. ¡Perdón por ello! De- : 
cía, no obstante, que si ante
riormente se hacían los recono
cimientos tan sólo de una ma
nera somera y sanitariamente ; 
por el fin destinado, no corree- 
tos, asómbrense, queridos lec
tores, por la nueva disposiciói 
de la Federación Castellana 0» 
Fútbol, que exime a sus afilia
dos que lo pasaran en la ante
rior temporada del menciona® 
reconocimiento para la q® 
ahora se inicia.

Y yo pregunto: ¿Es que g 1 
esfuerzo físico continuadd’® 
puede producir insuficiencia 
respiratorias o lesiones corona
rias? ¿Es que a cualquier de- 
fiortista, como ser que es, no se 
e puede producir una hiper o 

hipotensión arterial?
En el plazo de un año, la sa

lud de las personas, sean depor
tistas o no, puede tener profun
das evoluciones negativas, P<? 
lo que es indudable que preci- 
san de una revisión qué mena, 
de una periodicidad anual 
cuanto más deportistas someti
dos a un desgaste físico conti
nuo, que resulta en ocasione - 
hasta psíquico.

Ni lo sé, ni lo quiero saber,®, 
nombre de tan «brillante» cere
bro, propulsor de tan «genial' I 
idea, y sólo deseo que en 
transcurso de la temperar» 
82-83 no se produzcan perdida! 
irreparables de futbolistas mo
destos, que a la postre, inocen
tes ellos, serán los únicos per- i 
dedores.

orsay
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fias la elección del nuevo presidente provisional

UCD y PSOE no se pronuncian 
sobre si constituirán un gobierno 
conjunto en la región

Gonzalo Payo, presidente de la junta autonómica de Castilla-La 
Mancha, no ha querido pronunciarse sobre si en el futuro gobierno 
regional habrá socialistas, como ahora ocurre. «Este es un tema del 
partido —UCD— y yo no voy a entrar en el asunto», manifestó a YA 
de Toledo. Según hemos podido saber, el secretario regional del 
PSOE en Castilla-La Mancha ha intentado infructuosamente reunir
se con el señor Payo para hablar precisamente de este asunto.

, Aunque no hemos podido sa
ber cuándo el líder socialista re
gional, José María Gómez, pidió 
la entrevista al presidente de la 
junta, ha debido ser hace unos 

í días, seguramente a raíz de la pu- 
i blicación el pasado lunes en el 

«BOE» del texto autonómico. Pa-
. rece ser que el señor Payo expre

só al secretario regional del 
PSOE que él podía mantener 
conversaciones de carácter insti
tucional, pero no de temas pro
pios del partido, remitiendo al 
señor Gómez a que se dirigiera al 
presidente de UCD regional, Blas 
Camacho. La propuesta de en
cuentro tenía seguramente como 
finalidad el cambio de impresio
nes para conocer la opinión de 
Gonzalo Payo, la persona con 

। más posibilidades para acceder a 
i la presidencia provisional de la 
; junta tras la celebración de la 
I asamblea regional, sobre el futu- 
1 ro gobierno autonómico. Como 
¡ conocen nuestros lectores, en la 
í actualidad hay tres consejeros so- 
I cialistas dentro del consejo de 
u^jpinistros» de la junta regional.

Precisamente preguntábamos 
ayer a Gonzalo Payo que nos hi
ciera un balance sobre la actua
ción de los miembros socialistas 
en el gobierno regional, desde 
que accediera el 1 de febrero a la 
presidencia. Contestó que había 
nabido de todo, cosas buenas y 
otras malas, evidenciándose en 
más de una ocasión —apuntó el 
señor Payo— la diferencia de cri
terios al ser de dos partidos dife
rentes. En fuentes del PSOE de 
Toledo expresó a este diario que 
estaban a la espera de tomar una 
decisión en su partido para saber

Según fa Delegación Provincial de Hacienda

Cada vez hay menos fraudes 
en el impuesto de licencia fiscal

Desde el pasado mes de octubre, 
mesen que entró en funcionamien
to la renovación en el tema del im
puesto de la licencia fiscal, el frau
de ha disminuido en Toledo capi
tal según hemos podido saber en la 
Delegación Provincial de Hacien
da. No obstante, y según las 
manías fuentes, todavía hace falta 
una inspección más detallada para 
evitar este punto, motivado en 
Pan parte por el incremento que 

sufrido las cuotas desde el año 
Jjsado. También hay que reseñar 

plazo que se abrió para la 
«novación de las licencias durante 
'boles de octubre y de noviembre, 
|ñ 90 por 100 de los comerciantes 
le la capital acudieron a cumplir 
ste trámite, porcentaje que se si- 
ua muy por encima de la media 
lacional.

Lo primero que hay que señalar 
;n ?®te aspecto es que la estructura 
te la licencia fiscal, desde que se 
^bucara en el «Boletín Oficial del 
^tado», ha cambiado notablemen- 
*• En primer lugar, los comercian- 
«a se agrupan anora solamente en 

clases: cerámica, vidrio y ce
mentos; industrias químicas; ali
mentación, bebidas y tabaco; cue- 

calzado y confección, y papel, 
Jp88 Y artes gráficas. La cuota 
«muña de pago se fijó en tres mil 
«•setas y el criterio que actual- 

se sigue para el pago de la 
Cencía fiscal está en función del 
•“ñero de kilowatios y de perso- 

.Que trabajen dentro del esta- 
mcuniento.
. De esta cuota que se recauda, el 
iónOr P°rcentaje pasa a la Diputa- 

'*ó',el «ato ya-alente autonómi- 

si se debe o no seguir gobernando 
con UCD. «Si existe ya conciencia 
regional, como ha dicho Gonzalo 
Payo, seguramente no será preci
so que el PSOE colabore en el 
gobierno regional con el partido 
mayoritario actualmente», nos di
jo Jesús Fuentes. No obstante, el 
próximo lunes, en el Albacete, la 
comisión ejecutiva regional del 
PSOE celebrará una reunión en 
la que, con toda probabilidad, se 
tratará de este asunto. Nuestro 
interlocutor desmintió que el 
PSOE esté llevando una política 
de paños calientes con UCD, tan
to a nivel nacional como regional 
y provincial. «En nuestro partido 
no recibimos consignas», decía al
go ufano el señor Fuentes.

También la semana que viene 
se reunirá el consejo ejecutivo de 
la junta autonómica ae Castilla- 
La Mancha. Probablemente en 
este encuentro del miércoles se 
hablará del día en que quedará 
constituida la asamblea regional 
que, como se sabe, es la encarga
da de elegir de modo provisional 
a la persona que ocupará la presi
dencia de la junta, con carácter 
provisional, hasta la celebración 
de las elecciones al parlamento 
regional. La asamblea, constitui
da por tantos miembros como di
putados y senadores hay en la 
región, podría reunirse en la pri
mera decena de septiembre; la fe
cha límite según lo marcado en el 
estatuto es ei 15, un més después 
de publicado éste en el «BOE», y 
el marco podría ser San Pedro 
Mártir, en Toledo. La provincia 
estará representada por seis 
miembros de UCD y tres del 
PSOE 

im-co y al Ayuntamiento. Este 
puesto era hasta ahora estatal, pe
ro parece que pasará a ser munici
pal, aunque Hacienda piensa que 
esta descentralización no será to
tal.

En la actualidad hay unos 2.500 
comercios que contribuyen con es
te impuesto en Toledo y aunque 
aún no se conoce la cantidad re
caudada hasta el momento, todo 
parece indicar que se ha producido 
un descenso tendencial en ej frau
de, aunque aún siguen dándose 
muchos casos. Según nos explica
ban en la Delegación de Hacienda, 
ello se debe al aumento de las cuo
tas.

En la legislación anterior, cuan
do un comerciante vendía varios 
productos de distinto tipo, pagaba 
el 100 por 100 de la cuota más alta 
y porcentajes más pequeños en el 
resto de los artículos que ponía a la 
venta. Ahora, sin embargo, debe 
pagar la cuota íntegra en todos los 
tipos de productos que venda, con 
lo que el impuesto resulta más gra
voso y, por tanto, se siguen produ
ciendo algunas reticencias. Ño obs
tante, en general, Toledo capital 
tiene un comportamiento general 
en este tema, a pesar de las quejas 
de los comerciantes, que se deben, 
en su mayor parte, a la falta de 
información al respecto.

En lo referente a este incremen
to de las tasas, los porcentajes en
tre unas actividades y otras varían 
mucho, pero parece ser que las que 
han experimentado un mayor au
mento han sido las de alimenta
ción.

Según un maestreo entre las librerías toledanas

Comprar el material escolar en agosto 
es más barato que en septiembre

EL material escolar puede salirle en agosto más barato
Aunque algunos se resisten a creerlo, las vacaciones 

oficiales e incluso oficiosas de este año están llegando 
a su fin. Y ya se sabe que en cuanto se arranca del 
calendario la hoja fatídica del 31 de agosto, la mayoría 
de los españoles comienzan a hacer cébalas y más 
cabalas en lo que se refiere al próximo curso escolar. 
Para ello hemos pulsado la opinión de algunas libre
rías y papelerías ae Toledo, y su opinión es casi unáni
me: los precios del material escolar aumentarán, como 
cada año en esas fechas. No obstante, también todos 
coinciden en que la compra de material escolar en 
estos días podría ser más barato que si se espera al 
mes de septiembre.

En el muestreo pudimos comprobar que los vende
dores de estos comercios de material escolar, por pro
pia experiencia, esperan un aumento de un 10 o un 15 
por 100 en los artículos de este año. Sin embargo, si 
uno adquiere los libros o los utensilios de los estudian
tes durante los pocos días que quedan de agosto, y 
dado que son restos del año anterior, el precio puede 
descender sensiblemente.

Librerías y papelerías señalan que los artículos rela
cionados con el tema son más baratos en estas últimas, 
ya que adquieren mayor cantidad de material y el 
margen entre el coste y el precio de venta es mayor,

por lo que se pueden adquirir estos productos de un 
modo más económico.

En lo referente al incremento general de los utensi
lios escolares, la opinión de los libreros es que les 
perjudica más que les beneficia, aunque alguno co
mentaba que lo más que suele ocurrir es que la gente 
se lleve una desagradable sorpresa en los primeros 
días, pero luego se acostumbra y no se nota en las 
ventas.

Respecto a la adquisición de libros en lugares que 
no están autorizados para su venta, los libreros consi
deran que quizás sus precios sean menores, pero a la 
larga salen más caros, bien porque su calidad es infe
rior, bien porque las traduciones, si se trata de obras 
extranjeras, son de una peor fidelidad o comprensibili
dad. Además, acudir a una librería supone ponerse en 
manos de gente especializada en la cuestión, quienes 
pueden aconsejar a los clientes en uno u otro sentido.

Así pues, un año más los toledanos deberemos 
afrontar con paciencia algo que se barrunta como 
lógico por estas fechas. Desde aquí ya podemos ade
lantar que el lapicero, el bloc o" las carpetas de sus 
hijos costarán en septiembre más que el año pasado. 
Una vez más y para el desconsuelo de nuestros bolsi
llos, la historia parece que se repetirá.

El fuerte viento 
ocasionó destrozos 
en Toledo

El fuerte aire que azotó nuestra 
, ciudad durante el mediodía del vier- 
" nes fue la causa de varias caídas de 
ramas y árboles a la calzada, lo que 
originó tres salidas de los bomberos 
municipales. Junto a estos siniestros, 
que no tuvieron desgracias persona
les,lo más destacado en la crónica de 
sucesos de hoy son un robo en una 
industria de cerámica y un incendio 
de un pajar.

A las tres y media de la tarde del 
viernes los bomberos de Toledo tu
vieron que salir a la avenida de Bar- 
ber a retirar cinco ramas de árboles 
que debido al fuerte viento que en 
esos momentos azotaba nuestra ciu
dad se habían caído. Hora y media 
más tarde, los bomberos tuvieron que 
repetir su operación en la casa-museo 
de Victorio Macho. Era las nueve me
nos cuarto de la noche cuando se tu
vieron que desplazar nuevamente a la 
avenida de Barber para recoger dos 
árboles que el viento había tronchado 
y tirado al suelo.

Por otra parte, en el puesto de 
Villaluenga de la Sagra, la vecina de 
esta localidad Victoria Díaz Ruiz ha 
denunciado que autores desconocidos 
se han apoderado, en una cerámica 
de su propiedad denominada Herma
nos Martín Aguilar, S. A., de 2.500 
metros de cable de cobre, proceden
tes de la instalación de ventilación de 
secación, cuatro motores de un caba
llo de fuerza y 33 ventiladores de los 
mencionados secadores. El valor de 
todo lo robado asciende a la cantidad 
de 1.957.784 pesetas. La mencionada 
cerámica está situada en el término 
de Yuncler.

Las fuerzas de la Guardia Civil del 
destacamento de Tráfico de Madri
dejos procedieron, a la una y media 
de la tarde del jueves, a la detención 
de Mariano González Moreno, de 
veinte años de edad y natural de Li
nares, y a Jesús Hernández Gómez, 
también de veinte años y natural de 
Soria, habían robado un ciclomotor 
en la localidad de Alcázar de San 
Juan.

Según el órgano máximo de gobierno del centro

El personal de la residencia 
sanitaria trabajará en peores 
condiciones cíe las existentes

En nuestro número del pasado viernes dábamos cuenta de la resolu
ción adoptada por la Junta de gobierno de la residencia sanitaria 
Virgen de la Salud, en Toledo. Del acuerdo destacábamos la decisión de 
mantener abiertas las consultas externas, modificando la idea surgida 
de la reunión celebrada por este órgano en julio. Debido a la importan
cia que tiene el funcionamiento de la residencia sanitaria de Toledo, la 
«mejor» de la provincia, según ha declarado las autoridades sanitarias 
provinciales, recogemos integramente el acuerdo adoptado,por la Junta 
de gobierno el miércoles, si bien en una anterior información ya adelan
tamos lo esencial del mismo.

Dice lo siguiente: «La Junta de 
gobierno de la residencia sanitaria 
Virgen de la Salud, reunida en se
sión de hoy, 18 de agosto, quiere 
dirigirse de nuevo a la opinión pú
blica para reiterar la grave proble
mática asistencial existente en la 
actualidad y las medidas que se ha 
visto obligada a adoptar inevita
blemente.

Primera: Esta Junta de gobierno 
ha hecho público ya en varias oca
siones cómo esta residencia funcio
na con un deficitario número de 
personal de enfermería, que obliga 
habitualmente a un esfuerzo y a 
mantener unas malas condiciones 
de trabajo que sólo la capacidad y 
la colaboración del personal logra 
solucionar. Segunda: Esta situa
ción se ha visto agravada, hasta 
extremos insostenibles, por las sus
tituciones motivadas por las vaca
ciones del personal. La concesión 
de sólo un 30 por 100 de sustitucio
nes sobre el total hace imposible el 
funcionamiento de un hospital 
que, como ya hemos mencionado, 
se encuentra infradotado de perso
nal. Tercera: Las reiteradas peti
ciones y denuncias de este proble
ma por la Junta de gobierno, frente 
a la Dirección Provincial de Insa- 
lud y Subdirección General de Per
sonal, han sido respondidas mante
niendo únicamente el 30 por 100 
de sustituciones y, por lo. tanto,.sin.

solución del problema planteado.»
En cuarto punto el órgano de 

gobierno de la residencia dice lo 
siguiente: «Ante esta situación esta 
Junta de gobierno se ve obligada a 
reestructurar el personal de ATS y 
auxiliar sanitario que ocasiona: a) 
cierre de la cuarta y quinta planta 
sur; b) mantenimiento parcial de 
las consultas externas (policlínica) 
del hospital. Esta reestructuración 
sólo ha sido posible contando con 
la entrega y colaboración de todo el 
personal de la residencia, que a 
partir de ahora trabajará en peores 
condiciones de las ya existentes, 
pues si no fuera asi las medidas 
aún serían más graves. Quinta: Es
ta Junta de gobierno hace directa
mente responsables de la situación 
planteada al Insalud y al Ministe
rio de Sanidad y Consumo.»

AVISO
Don Pablo García Patos Guerre
ro. titular del restaurante Las 
Nieves, sito en Nambroca, ca
rretera Mora-Toledo, kilómetro 
7,200, comunica que ha trans
ferido la titularidad de dicho es
tablecimiento a la urbanizadora 

Las Nieves, S. A.
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Cultura y vida toledanas
Libros

Dos importantes 

y valiosos 

historiadores

menores 
de Talavera

Talavera fue ilustre cuna y sa
bia escuela de historiadores a lo 
largo de cuatro siglos, del XVI al 
XIX, pero en los años medios de 
nuestra centuria se advierte un 
lastimoso vacío que llenan, como 
pueden, dos beneméritos hijos de 
nuestra ciudad, a los que voy a 
recordar como justo homenaje en 
pro de sus historia.

Conocí a Enrique García Sán
chez cuando ya era mayor y ac
tuaba como director técnico del 
colegio reconocido Cervantes. En 
sus ratos libres procuraba reco
ger cuantos restos y testimonios 
arqueológicos podía, principal
mente lápidas epigráficas, de las 
muchas que tiene Talavera, y 
también escudos, conservándolo 
en el muro exterior del ábside de 
la ermita de Nuestra Señora del 
Prado, en donde se fijaban. Con 
motivo de esta labor de acopio, 
hice amistad con Enrique, un 
hombre de pequeña estatura, 
sencillo, cordial, lleno de humil
dad y de afanes para que nada 
del pasado de Talavera se per
diese. Gracias a él llegué a cono
cer y pude estudiar y publicar 
algunas lápidas, que aumentaron 
el acervo epigráfico de Talavera.

Otro personaje muy interesan
te, por cierto, era Almiro Roble
do y Gómez de Agüero, llegado al 
interés por la historia desde esfe
ras muy lejanas a ésta, pero con 
indudable vista para interpretar
la, amante como el que más de su 
Talavera, tanto que le gustaba 
llamar a las gentes de esta ciu
dad «los talabricenses», del anti
guo nombre, para algunos, de 
Talabrica. Todos le habéis cono
cido, puesto que era muy popu
lar; le recuerdo como un hombre 
alto, magro, de hechura quijotes
ca, bien creo que fue un quijote 
de su dulcinea, que no era otra 
que Talavera, de hablar rápida y 
apasionada.

Se movió en el ambiente histó
rico de la ciudad, investigó lo que 
pudo en su archivo, leyó mucho 
sobre su pasado, defendió todo lo 
talaverano con pasión de buen 
hijo; conocía los entresijos de es
ta población como nadie de su 
tiempo. Hizo campañas periodís
ticas sobre temas y valores tala- 
veranos, se relacionó con todos 
aquellos que escribían o se inte
resaban por su historia y en ese 
camino le encontré y conocí, esti
mándole y valorando su esfuerzo, 
aunque nos separasen algunas 
ideas y conclusiones. Siento por 
su obra respeto y por eso le ani
mé a proseguirla. El, todo cora
zón y entusiasmo, me envió sus 
numerosos artículos publicados 
en la entonces «Voz de Talavera», 
otros inéditos, pero siempre inte
resantes y apasionados. Todos 
los conservo, como su recuerdo.

He querido hoy traer aquí a 
estos dos buenos talaveranos, 
historiadores menores, si se quie
re, pero valiosos y dignos de re
cordación, porque la historia la 
hacen los grandes y los chicos, y 
ella a todos acoge y valora, por
que todos contribuyen a su cono
cimiento.

Fernando JIMENEZ
DE GREGORIO

Daniel Olmos, más de treinta años dedicado al séptimo arte

La dichosa televisión y la distribución 
de la ciudad están acabando con el cine

«El cine americano es el mejor.» «Televisión Espa
ñola es nuestro enemigo número uno.» «El cine ame
ricano es el mejor.» «Televisión Española es nuestro 
enemigo número uno»... Daniel Olmos Serrano, 
treinta años relacionado intensamente con el sépti
mo arte, repite estos pensamientos una y otra vez, 
como un disco rayado. Luego aclara que su prefe
rencia por el cine del otro continente hay que en
tenderlo desde un punto de vista meramente co
mercial. Lo de TVE ni nos lo explica, casi todos los 
españoles pensamos lo mismo...

La enemistad que siente hacia TVE Daniel Ol
mos, encargado del cine Imperio y del teatro-cine 
Rojas, procede por la cantidad de filmes que pasan 
por la pequeña pantalla a todas horas. «Ahora, en 
verano, buen tiempo para que los niños acudieran a 
las salas de cine, te ponen que si “Verano azul” a las 
cuatro, a las siete y meda de la tarde otra serie, a 
las diez otra; total, que los pequeños se quedan en 
sus casas», manifiesta algo compungido Daniel. En 
Toledo lleva este hombre ocho años, pero desde 
1953 está relacionado intensamente con la proyec
ción de películas, estando encargado de la explota
ción de las salas comerciales de cine en varias locali
dades del País Vasco («yo allí, tal y como estaban 
las cosas, no podía seguir, y por eso, me vine al 
centro»).

Hablamos de su experiencia en nuestra ciudad a 
lo largo de estos ocho últimos años. «Indudablemen
te cada vez son menos los toledanos que acuden a 
ver películas. El negocio no podemos decir que sea 
desastroso, no ya por la gente que acude, que cada 
vez es menos. Vamos saliendo de la crisis al haber 
elevado los precios de las entradas.» Pero en la crisis 
de asistencia de espectadores a las salas considera 
el señor Olmos que juega un papel importante, al 
menos, en lo que se refiere a este ultimo año: la falta 
de grandes producciones americanas. «Las películas 
americanas, aunque carecen de la elegancia, por 
ejemplo, del cine francés, llenan las salas. Al espec
tador le gusta el cine americano. Este año no ha 
habido grandes producciones y lo hemos notado, ya 
lo creo que lo hemos notado», puntualiza el encarga
do de los cines Imperio y Rojas. Su experiencia le 
permite decir que el cine europeo no es en, en 
absoluto, comercial. En cambio sí que lo son las 
películas tan duramente atacadas por la crítica ci- 
néfila, como las dirigidas por Mariano Azores, con 
Fernando Esteso como figura estelar. «Este año to
das las películas que hemos exhibido de este direc
tor nos han proporcionado unos resultados favora
bles. El cliente lo que quiere es divertirse y le 
gustan, y mucho, este género de películas que rayan 
con el desnudo y algo eróticas.» En este preciso 
momento, Daniel Olmos se acuerda de su hermano, 
que vive en Madrid y es el encargado de suministrar 
películas a estos dos cines de Toledo, que se opone 
a la proyección en las pantallas explotadas de pelí
culas con un acentuado carácter sexual y erótico: 
«Yo, a veces, le digo a mi hermano que los tiempos 
son malos, pero en definitiva yo también comparto 
los escrúpulos de él». Nos comenta entonces que 
hace muchos años crearon la Federación Interdioce-

sana de Películas Sanas con una finalidad explica
ble con tan sólo conocer el título de la sociedad.

La distribución de la ciudad
Pero la culpa de la crisis de espectadores en 

Toledo no sólo la tiene la televisión, la falta de 
pruducción de sonadas películas americanas, ni tan 
siquiera la proximidad de Madrid. También influye 
grandemente, en opinión del señor Olmos, la propia 
distribución de la ciudad. «La ciudad de Toledo se 
encuentra muy dispersa. Seguro que no estoy equi
vocado al pensar que muchos vecinos del barrio de 
Santa Bárbara no vienen a los cines del centro, ni 
tampoco los del polígono industrial, que está a ocho 
kilómetros, por no coger el coche. Y fíjense lo que 
son las cosas: los habitantes de estos dos barrios 
reúnen sociológicamente las condiciones necesarias 
para ser buenos clientes de los cines. Y es que en 
esta ciudad nuestra —añade el señor Olmos— en 
vez de expandirse por la carretera de Madrid va y 
se hace un barrio en el polígono industrial. Qué 
barbaridad, y luego hay quien dice que el cine El 
Alcázar, bellísimo, lo cerró un banco al adquirir el 
local. Eso es mentira, fue cerrado por la propia 
distribución de la ciudad». Daniel Almos tiene las 
ideas muy claras al respecto. Se acuerda, por ejem
plo, cómo el anterior alcalde le hizo la observación 
de que abrieran un cine en el polígono industrial, 
propuesta ruinosa, según él, porque con aquella 
población no podrían cubrirse las necesidades eco
nómicas mínimas.

Pese a todos estos inconvenientes, calcula nues
tro interlocutor que durante un año pasan unos 
120.000 espectadores entre el cine Imperio y el tea
tro Rojas, a una media de unas cuatrocientas perso
nas conjuntamente. También es significativo el po
co atractico de las películas que hoy se exhiben por 
las pantallas el hecho de que a lo largo del año 
hagan unos 350 estrenos. «Las películas, ahora, ape
nas duran un par de días en cartelera. Hay que 
quitarlas para poder conseguir atraer a más gente. 
Son muy pocos los filmes que suponen llenos. En 
este año recuerdo «El estanque dorado» y «Carros de 
fuego». El año pasado, por ejemplo, tuvo una gran 
aceptación la película española «El crimen de Cuen
ca», que se proyectó en Toledo con más de veinte 
minutos cortada, llegó a estar, si mal no recuerdo, 
una semana.»

Daniel Olmos, con su gran experiencia en el nego
cio, cuando ve a una persona caminar por la calle 
sabe si es un cliente potencial. Así, por ejemplo, nos 
cuenta que las parejas de novios suelen ser buenos 
clientes («sigue siendo el cine un buen lugar de 
encuentros»), los recién casados no tanto («quizá por 
eso de que los casados casa quieren»), y los matri
monios con hijos mayores apenas acuden a las salas 
de proyección. «Y es que, como le digo, la Televisión 
es nuestro enemigo número uno, con la proyección 
de tantas películas», repite una vez más Daniel Ol
mos, a lo que nosotros añadimos, y eso que son tan 
malas y tan pasadas, señor Olmos.

Clausurado en Escalona el I festival 
de teatro de aficionado
ESCALONA. Isidro Rodríguez Maqueda

Se ha clausurado el I festival de teatro de aficionado 
con mucho público y una gran expectación que había 
despertado la clausura y entrega de premios. Hasta 
cierto punto lógico, ya que es la primera vez que en 
Escalona se celebra un fetival de teatro. En primer 
lugar, un servidor de ustedes tomó la palabra para 
hacer un breve resumen de cómo se había desarrollado

A continuación se representó el 
entremés «Sindo el tonto», a cargo 
del grupo Marqués de Villena, de 
Escalona, de corta duración, pero 
con un humor que hizo que duran
te toda su representación el públi
co se lo pasase en grande, inte
rrumpiendo en varias ocasiones a 
los actores con sus aplausos.

Al término del mismo se proce
dió a dar lectura del acta, que el 
jurado, compuesto por Alfonso Ló
pez Ajenjo, Eusebio Rodríguez Al
carrán, María Luz Pérez Nieto, 
Cándido García León y María An
geles Rodríguez García, había otor
gado, correspondiendo los premios 
de la siguiente manera:

Mejor obra representada a «La 
guapa», de José María Granada, in
terpretada por el grupo Chaparral, 
de los Navalmorales.

Mejor dirección a «El lugar don
de mueren los mamíferos», de Jor
ge Díaz, representada por el grupo 
Bufón, de Sonseca.

Primer premio de interpretación 
femenina a Dalila Rodríguez Cas
taño, por su papel de Bernarda, en 
la obra «La casa de Bernarda Al
ba», dél grupo El Porrón, de Novés.

Primer premio masculino a Isi
doro Martin, por su interpretación 
del personaje Tres y medio, de la 
obra «La guapa», del grupo Chapa
rral, de los Navalmorales.

Segundo premio femenino a 
Margarita Falencia, por su perso
naje de María Piedad, en la obra 
«El lugar donde mueren los mamí
feros», del grupo Bufón, de Sonse
ca.

Segundo premio de interpreta
ción masculina a Jesús Cañamero, 
por su papel de Justo en la obra 
«El lugar donde mueren los mamí
feros».

El jurado determinó, en su mo
mento, otorgar dos premios espe
ciales, uno a la creatividad, a la 
asociación Marqués de Villena, de 
Escalona, y otro al estímulo inter
pretativo, al grupo Nava, de Nom
bela.

La entrega de premios fue reali
zada por el director provincial del 
Ministerio de Cultura, Amador 
Domingo; alcalde de Escalona, Eu
genio Rincón; diputado provincial, 
Crescendo Gómez: miembros del

este primer certamen de teatro y cómo había sido 
posible el montaje del mismo, gracias a la colaboración 
que se ha recibido de la Diputación Provincial, Delega
ción de Cultura, Ayuntamiento de Escalona, Luis Ba
rrio del Rey y, especialmente, al mirador disco-terraza 
Mirador, <jue ha cedido gratuitamente su local para la 
celebración del mismo. Aparte de otros particulares 
que con su donativo han contribuido a esta obra y que 
prefieren permanecer en el anonimato.

jurado y componentes de la asocia
ción.

También se hizo entrega de un 
recuerdo a cada uno de los grupos 
participantes, consistente en un 
plato en cerámica con la inscrip
ción del certamen y el escudo de la 
villa.

Clausuró el acto nuestro direc
tor provincial de Cultura, haciendo 
hincapié en la importancia que tie
nen actos como éste y la unión que 
produce la cultura entre los distin
tos pueblos, como el caso presente, 
a la vez que deseó que esto se vol
viese a repetir el próximo año. Fe
licitó a todos los grupos y 
componentes de cada uno de ellos, 
ofreciéndose incondicionalmente, 
tanto desde el puesto que ocupa 
actualmente como a nivel personal, 
que siempre se contaría con su 
apoyo, estuviese donde estuviese. 
Dio la enhorabuena a los compo
nentes de la Asociación y animó 
para que sigan en esta línea y pue
dan hacer de Escalona un gran 
Íiueblo a nivel cultural, como la vi- 
la se merece, ya que la tradición 

histórica de Escalona es muy gran- 
dééhtuantb a Itf cultura sdrénére,

Fuera de juego

Yo difiero
Hace ya días, un diario local- 

producía una entrevista realizada» 
un nombrado poeta toledano qu6 
había asistido, como único repte, 
sentante por esta capital, altan 
polémico, desdichado e infructuoso 
VI Congreso Mundial de Poetas. 
Pues bien, a la pregunta del entre- 
vistador: se ha escrito bastante, y 
en bastantes casos con profusión- 
de flores literarias, sobre las pala- 
bras pronunciadas por Alberti en 
su discurso de inauguración del 
Congreso, ¿cuál es tu opinión al 
respecto?», el poeta representado 
respondió, entre otras palabras, las 
siguientes:«... su intervención en e! 
momento inaugural estuvo Uenade 
resonancias nerudianas del canto 
general, no sólo sin altura, sino cer
ca del panfleto, tan inadecuado co
mo inoportuno...»

Yo difiero, disiento de la contes
tación de ese poeta, respetando, 
eso sí, su experiencia —su edad- 
largamente arrastrada en los ámbi
tos líricos —el que firma estas lí
neas es un vate novísimo—. En
tiendo, y ya voy al grano, que él 
poema, o la observación poética, o 
el discurso sobre poesía, o la poesía 
misma no se desacredita en el caso 
de ser verdadera y ostensiblemente 
un panfleto. Incompletas y defi
cientes son las ideas poéticas que 
sólo enarbolan una sola bandera, 
ya sea la bandera del intimísmo, la 
de lo lírico químicamente puro, la 
del amor, etc. El discurso de Alber
ti —refiriéndonos a este caso con
creto— pudo muy bien ser un pan
fleto, pero un panfleto bello, y lie-* 
gando a este punto creo que no hay 
que inquirir más.

Lo poético (el poeta tiene qu$ 
ser plural) es cambiante, no es fat 
nático; es la dinámica sombra chi
nesca que deviene de plácido retra
to a cambiante monstruoso, de fru
to a fusil, de sonrisa a sarcasmo, de 
tristeza a grito. La poesía, los poe
mas — puntualizando— a la 
postre, resumiendo, no deberían 
ser sino simplemente hermosas oc
tavillas, como las de Mayakovski, 
como las de Whitman, como las de 
Otero, como las de Neruda; octavi
llas de diverso registro. ¡Ay de la 
poesía sólo decorativa como un bú
caro japonés que sólo sostenga el 
llanto!

En cuanto a la opinión de nues
tro poeta al considerar el discurso 
del maestro del 27 comh inadecua
do e inoportuno, no voy a esgrimir 
argumentos en su contra; sólo decir 
que muy pocas reglas de urbanidad 
encajan en el poeta y que siempre; 
siempre es adecuado y oportuno 
que dispare uno o varios de sus 
fónicos proyectiles allí donde se 
encuentre.

Amador PALACIOS

CENTRO DE ESTUDIOS 
INTERNACIONALES 

SAN JUAN 
DE LA PENITENCIA^ 

FUNDACION 
JOSE ORTEGA

Y GASSET
Se ofrece a los universitarios 

de Toledo residencia conforta
ble recién inaugurada, en régimen 
de pensión completa y habitacio
nes individuales, dobles y triples.

Convivencia con alumnos ex
tranjeros de alto nivel académi
co y participación en las activi
dades culturales programadas 
por la FUNDACION JOSE ORTE
GA Y GASSET.

Información e inscripción: 
EN TOLEDO:

Callejón de San Justo, s/n.-Te
léfono 212 908. De 9,30 a 14 
horas.

EN MADRID:
Calle Génova, 23, 4.° Teléfono 
4104412. De 10 a 14 horas y de 

, 16. a 20 horas.. ¿ 1---------------------. r , , . -(I
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fl pasado día 8 consiguió su mejor triunfo en Madrid

talavera

Raúl Sánchez: «En los toros hay mucha mafia, bastante 
camelo e injusticias como la que se comete conmigo 
en Talavera»
Tras once años de matador, Raúl quiere retirarse en 1983 y despedirse con seis toros en Madrid 
Talavera

Tras once años de lucha continua, más de doscientas tardes de pelea 
constante con los toros más grandes que imaginarse pueda, el pasado 
día 8, en el coso madrileño de las Ventas, la plaza más importante del 
mundo, el toledano Raúl Sánchez sentó cátedra de profesionalidad y 

valentía ante un toro de Arauz de Robles y puso el ¡oh! de admiración 
en las gargantas de varios miles de aficionados que ocupaban los tres 
cuartos del aforo de la plaza obteniendo uno de sus más importantes 
¿xitos. Raúl fue noticia de primera en casi todos los periódicos de
tirada nacional.

poco le importó a nuestro torero 
que para ello tuviera que lidiar al 
bicho con la clavícula rota a causa 
del primer trompazo que el toro le 
metió a poco de iniciada la faena, 
porque por fin prensa y público se 
rindieron a la evidencia de su va
lentía y honradez como diestro, y 
eeó, para Raúl Sánchez, es lo más 
importante. Fue el pasado día 8 de 
agosto, en las Ventas, el reloj ron
dábalas nueve de la noche... Fue la 
hora del triunfo para este diestro 
afincado en Talavera, nacido en 
íSan Román de los Montes hace 
cuarenta años y que, tras once co
mo matador, tiene clavada una es
pina que habrá que quitarle en 
breve: por unas cosas o por otras 
desde hace cinco años no le dejan 
torear en Talavera, ante sus paisa
nos. ,

Raúl Sánchez inició su carrera 
como matador precisamente en 
Talavera, un 24 de julio de hace 
once años, compartiendo cartel con 

En la subcomarca de la Campana de Oropesa

El vicepresidente, Alfredo Ramos, 
inspecciona las obras de la Diputación

• Acompañado por el diputado provincial Marti- 
niano Blázquez, el vicepresidente de la Diputación 
Provincial, Alfredo Ramos, visitó el viernes pasado 
las localidades de Calzada de Oropesa. Caleruela.

. Herreruela y Oropesa para inspeccionar el estado 
. de las obras acometidas en estas poblaciones a tra- 
' vés de los planes de inversión de la Diputación en 
1 los últimos tres años y recabar de los propios alcal- 

desde estas localidades las necesidades de las mís- 
mas de cara al futuro inmediato. La jornada comen
zó sobre las diez y media de la mañana y finalizó a 
las cinco de la tarde, dejando aplazada la visita que 
tenían previsto girar a Navalcán para el viernes 
próximo, día en que los señores Ramos y Blázquez 

■ acabarán su periplo por tierras de la subcomarca de 
■la Campana de Oropesa.

En resumen, el resultado de la visita fue el si
guiente: en Calzada de Oropesa, acompañados por 
él alcalde de la localidad y otros miembros de la 

.Corporación municipal, los representantes de la Di
potación visitaron las obras realizadas en estos tres 
últimos años: prolongación del colector, pavimenta
ción y otras, quedando pendiente para el plan de

este año la obra de alumbrado. En total la Diputa
ción ha invertido en esta localidad alrededor de 
quince millones de pesetas, y el alcalde de la misma 
expuso las necesidades más urgentes, que son aca
bar con las obras de pavimentación y la construc
ción de un polideportiva y centro rural de higiene.

En Caleruela se visitó las obras realizadas de 
pavimentación y alcantarillado, así como las del 
cementerio, quedando pendientes las del camino a 
este lugar. Las necesidades expuestas por la Corpo
ración de esta localidad fueron las de un polidepor- 
tivo y un hogar de ancianos. En Herreruela se visi
taron las obras de alumbrado y pavimentación, que
dando pendientes una mínima parte de estas últi
mas, y se habló de la necesidad acuciante de un 
paso subterráneo bajo la nacional V, ya que al estar 
parte del pueblo al otro lado de la carretera, el paso 
de ganado ovino es obligado y causa de numerosos 
accidentes. Finalmente, en Oropesa se inspeccionó 
la situación del nuevo colector, de la red de alum
brado y la pavimentación de las calles, siendo infor
mados los representantes de la Diputación por el 
teniente de alcalde de la localidad.

Parada y Teruel. El hecho de que 
en estos once años, a pesar de de
rrochar valentía, pundonor y —por 
qué no— arte, no haya alcanzado 
el triunfo, no es para el diestro sino 
«algo triste, doloroso y deprimen
te». Raúl, sin embargo, tiene una 
explicación para este hecho: «Lo 
cierto es que en esto de los toros si 
no estás metido en un «trust» es 
difícil, muy difícil llegar a ser al
guien. Yo no tengo los toros como 
modo de vida, tengo negocios en 
Talavera y por ello no puedo estar 
en estos «trusts» que lo manejan 
todo. Aun así he venido toreando 
regularmente en Madrid, cinco o 
seis tardes a la temporada por tér
mino medio, lo cual es todo un éxi
to. Además todas las corridas en
frentándome a bichos de aquí te 
espero y no como las figuritas, con 
borreguitos deseosos de pases.»

«En los toros hay mucha mafia»
•Trust», capillitas, figuras que 

eligen corridas... ¿hay mafia en los 
toros? Raúl ríe con una sonrisa de 
complicidad y ametralla. «Claro 
que hay mafia, y mucha, en el 
mundo de los toros. Claro está que 
quizá yo, si fuera empresario, haría 
lo mismo que ellos. Aquí hay figu
ras que presumen de arte y torería 
y a los que me gustaría ver qué arte 
y compostura pondrían si se en
frentaran a los toros con los que yo 
me encuentro cuando toreo. Las fi
guras están acostumbradas a to
rear de salón con enemigos que en
tran al engaño por lo recto, como 
borreguitos. ¿Qué tengo que hacer 
yo para que me den algunas corri
das con las figuras? Si llegara a 
conseguirlo veríamos que yo no só
lo tengo valentía, sino también ar
te, y lo demostraría ante toritos, 
como ellos.»

Pero las oportunidades, sin em
bargo, no llegan. Tarde tras tarde 
de lucha, jugándose la vida en cada 
pase, con la esperanza de que al
gún empresario le vea y le contra
te, para nada. Ni siquiera en Tala- 
vera, su feudo, le dejan torear al 
bueno de Ra».i desde hace cinco 
años. ¿Por qué? «Pues la verdad es 
que no lo sé y esa es una pregunta 
que me hago cada noche, cada día, 
una espina que tengo clavada muy 
dentro. Cada feria espero que me 
llamen y luego tengo que ver las 

y

corridas en el callejón mientras en 
el ruedo hay un matador venezola
no, otro francés, otro alicantino y 
un rejoneador portugués. Sin duda, 
aquí se hace patria y Raúl no tiene 
sitio, a pesar de que el público lo 
pida. Problema económico no hay 
y como si nada, me siguen olvidan
do. Llevo ya cinco años sin torear 
én Talavera y cada año que pasa 
espero poder reaparecer ante los 
míos, porque no es lo mismo torear 
en Madrid, plaza en donde he cose
chado mis mejores éxitos y soy 
muy querido, que ante tu gente.» 
Pero Raúl no pierde la esperanza: 
«Me daría una gran alegría torear 
esta feria en Talavera y que acabe 
la injusticia que están cometiendo 
conmigo.»

Figuras de camelo
Raúl Sánchez es seguramente el 

torero al que más apelativos se le 
han puesto a lo largo de su carrera 
taurina. La prensa nunca ha duda
do en calificarle como el torero más 
valiente que pisa las plazas del 
mundo y calificativos como «legio
nario», «suicida», «espartaco», «gla
diador» están a la orden del día, 
todos ellos para destacar que como 
Raúl no hay dos en eso de arrimar
se al toro-toro y que como él pocos 
son los que presentan cara al ani
mal y se pelean con él si es preciso. 
Pero —¡ay!, siempre hay un pero— 
ciertos críticos y aficionados le 
achacan al torero toledano su esca
so arte. Para ellos, Raúl también 
tiene respuesta: «Eso del arte es un 
camelo, como lo son las figuritas 
que presumen de arte y luego no se 
arriman a menos de dos metros de 
los cuernos. Para torear un bicho 
como los que yo toreo cada tarde 
hace falta arte y además mucha 
valentía. Dos veces he ido como 
sustituto de las figuras y toreando 
sus escogidos toros las dos veces 
corté rabo. Yo tengo arte y valor 
como el primero, todo lo demás es 
un cuento. Si una de las figuras se 
pusiera delante de uno de los toros 
que yo toreo se tendría que retirar 
o le retirarían, porque sin arrimar
se no hay faena. Ese es el toreo de 
verdad.»

Como para atestiguar lo que di
ce, Raúl habla de sus cogidas y de 
las cornadas que han convertido su 
cuerpo en un verdadero mapa en el 
que las punzadas son los límites de 
los imaginarios países. «Graves, 
graves he tenido ocho cornadas, la 
más importante de novillero, en 
Barco de Avila, con rotura de la 
femoral y en grave peligro de 
muerte. Precisamente la última co
rrida que toreé en Talavera, con un 
toro ae Galache, en la feria de 
1977, también sufrí una cogida im
portante que luego me impidió to
rear en San Isidro. Pero aún así 
nunca he tenido miedo en la plaza, 
incluso creo que el público muchas 
veces ha tenido más miedo que yo. 
A lo que tengo miedo, lo que me 
intraquiliza, es la responsabilidad 
de quedar bien y que la gente que 
ha pagado no se sienta defraudada, 
que es para mí lo más importante.»

A lo largo de la conversación 
Raúl ha hablado muchas veces ne
gativamente de cómo está monta
do este tinglado de la fiesta, pero 
después de once años de torero, 
¿qué le ha quedado? «Por lo que se 
refiere al mundo de los toros, un 90 
por 100 de sinsabores. Pero no pa
sa nada, si volviera a nacer volvería 
a hacer lo mismo que he hecho, no 
me importa. Ahora saco más del 
negocio que tengo de plazas portá
tiles que de los toros. Tengo dos 
hijos y uno a punto de venir al 
mundo y no quisiera por nada del 
mundo que ninguno ae ellos fuera 
torero. Con un loco en la familia es 
suficiente. Pero, ya te digo, no me 
arrepiento de nada de lo que he 
hecho, aunque sólo cuando en la 
prensa hablan de ti como un torero 
valiente y honrado tengas alguna 
compensación.»
La despedida, en 1983

Cuando se hace balance es difícil 
hacerlo sin pensar ya en la retira
da. Raúl acaricia la idea de dejar el 
mundo de los toros próximamen
te—, quizás en 1983, aunque «si 
antes me encuentro con que un día 
no tengo valor, no lo pensaré y col
garé los bártulos en una vitrina pa
ra que me sirvan de recuerdo, pero 
me iré». Y qué mejor despedida pa
ra un diestro que encerrarse con 
seis enemigos en las dos plazas de 
sus amores: la de Madrid, donde 
ha cosechado sus mejores éxitos, y 
la de Talavera, en donde a pesar de 
no haber sido profeta en los últi
mos años tiene depositado su cari
ño y la mayor parte de los buenos 
recuerdos de cuando empezaba. 
«Sí; efectivamente, si todo sale co
mo espero, en 1983 diré adiós y me 
cortaré la coleta. Si por mí fuera 
me despediría en Madrid con seis 
toros y en Talavera con otros seis. 
Sería, sin duda, un bonito final pa
ra mi carrera.»

Pedro A. ROSADO

Excmo. Ayuntamiento 
de Talavera de la Reina

H alcalde 
de Mejorada, 
Agredido

ANUNCIO

La agresión se produjo sin 
mediar palabra alguna

I a08* Antonio Carchenilla, alcal- 
le de Mejorada, fue agredido en la 
madrugada de ayer por un joven, al 

Segurilla, cuando el al- 
aide de la población mejoreña se 
ncontraba junto con unos amigos 
? un bar de la localidad, cuya 
'Otporación preside. Al parecer, 
egún la versión recogida por YA 
'« 1 oledo, la agresión se produjo 
J1 mediar palabra alguna, y eljo- 

n agresor, Germán del Pino Ba- 
A propinó un puñetazo al se- 
er ^5r<-henilla, para, acto seguido, 

reducido y conducido al depósi- 
detenidos de Talavera por 

de la Guardia Civil. Ger
mán del Pino Barroso ha sido dete- 
¡ y, presentada la correspon
dí® denuncia, ha pasado a dis- 
psicion del juez. José Antonio 
■■“Chenilla, por su paite, se en- 
®ntra en buen estado, una vez 

"cuPerado de las consecuencias de 
festón sufrida.

EXCELENTISIMO 
AYUNTAMIENTO 

DE TALAVERA DE LA REINA 
SUBASTA FERIA DE SEPTIEMBRE DE 1982 

ANUNCIO

Este Excelentísimo Ayuntamiento, en sesión de fecha 
27 de julio pasado, aprobó el pliego de condiciones que 
ha de regir en la adjudicación de terrenos, con destino a 
casetas y atracciones, durante las próximas ferias de 
septiembre, que tendrán lugar del 21 al 23 de dicho mes, 
en el Parque de Atracciones y paseo de la Alameda.

La subasta tendrá lugar el próximo día 6 de septiembre, 
a las nueve de la mañana, en el Mercado Nacional de 
Ganado.

Lo que se hace público para conocimiento de todas 
aquellas personas que se encuentren interesadas, hallán
dose dicho pliego a disposicióm de las mismas en el 
negociado 1.° de la Secretaría General de este Ayunta
miento.

Talavera de la Reina, 17 de agosto de 1982.— El 
alcalde. Pablo Tollo Díaz,

En virtud de acuerdo adoptado por la comisión 
municipal permanente en sesión de tres de los co
rrientes, se convoca subasta pública para adjudica
ción, mediante concesión administrativa temporal, 
de la explotación de los servicios de publicidad por 
medio de megafonía, a instalar en el campo munici
pal de deportes del Prado.

Los pliegos de condiciones técnicas y económico- 
administrativas se encuentran expuestos al público 
en la oficina mayor de esta secretaría municipal.

Las proposiciones, con arreglo al modelo anexo al 
pliego de condiciones, podrán ser presentadas en 
dicha dependencia, de nueve a trece horas, hasta el 
día treinta de agosto de mil novecientos ochenta y 
dos.

La apertura de plicas tendrá lugar en acto público, 
que se celebrará en esta casa consistorial, a las doce 
horas del día siguiente hábil señalado, para la pre
sentación de las proposiciones.

Talavera de la Reina, 17 de agosto 1982.— El 
alcalde, Pablo Tallo Díaz.
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Diez escopetas cobraron 634 tórtolas 
y 331 palomas en «Cabeza del Chorro»

------------------------------------------------------22-VIII-1982
Aún no se ha determinado fecha y lugar

Se preparan movilizaciones 
contra las ayudas de la sequía

«Los agricultores toledanos no estamos en absoluto contentos con 1m 
ayudas decretadas por el Gobierno para combatir los daños de Ik 
sequía.» Con estas palabras nos hablaba José Domingo, de Jóvenes 
Agricultores, para salir al paso de las declaraciones realizadas a une*, 
tro diario por Patrocinio Navarro, director provincial de Agricultura* 
en funciones realizadas el jueves a nuestro diario.

Fue una tirada récord. Difícilmente podrán con
quistarse iguales logros en la actual temporada, 
dentro del panorama cinegético provincial. Se co
braron por diez escopetas 965 piezas, de las cuales 
634 fueron tórtolas y 331 polomas.

Organizaba la cacería Francisco Medina Aranda, 
en la finca «Cabeza del Chorro», del término de 
Polán. La tarde, calurosa, con un fuerte viento sola
no en las primeras horas de la tirada, que elevaba 
el paso de las torcaces y hacía rasera la entrada de 
las tórtolas, al no poder remontar el viento, confu- 
diéndose con los accidentes del terreno. Había que 
saber y entender para lograr abatir la pluma.

El éxito de una tirada

Amén de la fabulosa línea de escopetas, dos fue
ron los factores determinantes de la tarde clamoro
sa. Uno, el perfecto conocimiento del paso de las 
aves, observadas durante tres días consecutivos pa
ra la sabia ubicación de los puestos, y el otro, el 
completo camuflaje en la colocación de las panta
llas, que hacía invisible al cazador, entrando la pie
za ignorante del acoso de las escopetas.

Otro factor importante fue la selección de las 
escopetas integrantes de la cacería. Nombres afa
mados que formaban una línea completa, sabiendo 
estar y disparar con reflejos y aciertos. Relación 
afortunada que determina el hecho de que el caza
dor menos inspirado cobrara 70 piezas y el más 
certero 137. La media de pantallas era muy elevada 
y todas sabían de qué iba el tema, dada la veteranía 
en la modalidad cazadora.

A las cinco de la tarde se encontraban los tira
dores colocados y desde los primeros momentos de 
la postura se escucharon con profusión los tiros de 
la armada «Fuente de los Perros», seguida por la 
actuación de «Malbarreales» y terminando por los 
puestos de los girasoles. Durante las dos primeras 
horas, las tórtolas entraban chorreadas, sin inte
rrupción, subiendo del cercano pantano de Castre- 
jón camino de los terrenos sembrados de girasol. 
Pero el apoteosis cinegético tuvo lugar de siete y 
cuarto a ocho y media de la tarde. Aquello se 
transformó en un constante tiroteo, que obligaba a 
la carga presurosa de las armas, cuyos cañones 
quemaban al contacto, por lo reiterado de los dis
paros. Por delante y por detrás entraba la pluma,

Villanueva de Aleardete 

Urbanísticamente, 
las fachadas están 
mal conservadas
VILLANUEVA DE ALCARDETE. 
Santiago Castillo

Recientemente visitó esta locali
dad la directora del Museo Ar
queológico provincial. Una serie de 
distintos lugares, característicos 
del pueblo, fueron los rincones, 
que sirvieron para que Matilde Re
vuelta, directora de dicho Museo, 
pudiera comprobar los aspectos 
más sobresalientes del arte exis
tente en Villanueva de Aleardete.

Juan Picazo, junto a varios al- 
cardeteños, fue quien configuró el 
apretado programa que realizó la 
citada directora provincial.

En el pilar, según ella, hay parte 
de la historia que identifica al pue
blo y es necesaria una rápida res
tauración. El puente romano se 
conserva bastante bien y hay que 
procurar que se mantenga como 
hasta ahora. Referente a San Ro
que, le pareció muy aceptable su 
restauración, aunque reconoció 
que las ventanas no le gustaban 
mucho, por no corresponder con la 
época. Sobre la iglesia fueron todos 
elogios, pues es una de las iglesias 
más grandes de la zona y actual
mente se estudia las posibilidades 
de ser declarada monumento artís
tico nacional.

Para la directora, el pueblo tiene 
grandes influencias del siglo XVI. 
No obstante, lo triste de éste es 
que se está estropeando mucho. In
comprensiblemente, el Ayunta
miento permite que las «fachadas» 
se construyan al antojo del propie
tario de la propia vivienda. Las fa
chadas, de diversos colores, no res
petando el blanco característico de 
La Mancha, convierten 
paulatinamente a este pueblo en 
una especie de laberinto pictórico. 
La propia directora insistió en la 
necesidad de conservar las facha
das blancas para el bien del pue
blo. Esperemos que a partir de 
ahora el Ayuntamiento haga respe
tar las normas del plan urbanísti
co,como existen en otros pueblos, 
incluidas localidades muy poco im
portantes.

Finalmente, se mostró satisfe
cha por conocer un rincón más de 
La Mancha, cuyo interés quedó de
mostrado al reiterar la necesidad 
que tiene Villanueva de una biblio
teca municipal.

obligando al aficionado a una entrega esforzada y 
completa.

Las escopetas certeras

Como ya hemos mencionado, la línea de tirado
res estaba cargada de experiencia y conocía a la 
perfección el como y dónde había que descolgar los 
trofeos. La relación de sus nombres, sin dar impor
tancia al número de capturas, estaba encabezada 
fior Gonzalo Payo, presidente de la Región Casti- 
la-la Mancha, con 137 piezas cobradas; Isidoro 

Alvarez, despacho decisorio de El Corte Inglés, con 
96; Joaquín Moraleda, con 102; José Luis Alvarez, 
con 95; Rafael Bartolomé, con 115; Rodrigo Delga
do, con 75; José Muñoz, con 99; Mariano Carrasco
sa, con 89; Ignacio Guernica, del Cuerpo Directivo 
del Grupo Banesto, con 70, y el anfitrión Francisco 
Medina, con 82 piezas.

Dentro de la excelente actuación general, co
mentamos los certeros disparos de Isidoro Alvarez, 
que descolgaba las piezas desde «la casa de Dios», 
tanta era la altura que la paloma cruzaba por su 
pantalla; la sapiencia de Gonzalo Payo; la fortuna 
de Rafael Bartolomé, al que prácticamente «le co
mía» la caza; el perfecto camuflaje de Rodrigo Del
gado y la extremada afición de Ignacio Guernica, 
que estrenaba escopetas y, al no tener todavía 
cogido el encare de las mismas, recibía en los pri
meros tiros, debido al retroceso de las armas, dos 
fuertes golpes que lesionaron su mejilla derecha, 
no decayendo por esto el ánimo del cazador, que 
continuaba disparando, a pesar del dolor que de
bía producirle la parte lacerada.

Jornada récord, que se completaba con la línea 
de escopetas y la profusión de piezas abatidas, ya 
que, como bien sabe el aficionado, una alfombra de 
965 trofeos significa la muerte de más de mil dos
cientas aves, cuyo cobro se hace casi imposible, 
debido a los perdedores del monte y al camuflaje de 
tórtola herida entre los girasoles.

Una tarde feliz para un grupo de invitados que 
enorgullecía con sus felicitaciones al anfitrión Fran
cisco Medina, que veía así elevada la categoría de la 
finca «Cabeza del Chorro», nombre que pasará al 
cuadro de honor de los terrenos de tórtolas y torca
ces de nuestra provincia.

J. H. PONOS

Consuegra_________________________________

Se bate el récord europeo 
de soldadura en las obras 
del oleoducto

CONSUEGRA. F. Domínguez Tendero.
Aunque bien merece una más amplia reseña sobre las obras en 

general de montaje e instalación del oleoducto que ha de unir, atrave
sando la zona de la Mancha alta toledana, los ya existentes de Rota- 
Zaragoza con el de Puertollano-Loecbes; obras que se iniciaron hace 
cuatro meses hoy, no queremos dejar pasar como noticia destacada el 
hecho que por su importancia rebasa los límites de nuestras fronteras, 
respecto a estas obras, y viene a ser, por su mérito, un galardón para 

- la empresa constructora: Gisca, S. A., y Ansino, S. A. (GACII). Empresa 
española, con sus técnicos en su totalidad también españoles.

La noticia es que el equipo de 
soldadura de la empresa, en homo
logación técnica a nivel internacio
nal, ha batido en estos días, en una 
jornada normal de trabajo, el ré
cord europeo de soldadura: 198 sol
daduras en ocho horas. El aconte
cimiento lo han celebrado 
jubilosamente y no han faltado los 
brindis; hemos visto en los prota
gonistas, desde el jefe y director 
facultativo de las obras, ingeniero 
José Luis Muñoz Silva, hasta el 
último contratado, pasando por el 
delegado de Campsa, Antonio 
Martínez Salcedo, y el responsable 
de inspección técnica, Miguel Díaz 
Lacerda, el gozo y satisfacción por 
este récord, que prueba para ellos 
mismos la confianza en sus traba
jos y supone la superación de un 
esfuerzo que les ha brindado, por 
su parte, un récord laboral a nivel 
de Europa.

Enhorabuena, aunque como de
cimos al principio volveremos so
bre estas importantes obras e ins

¡¡atoe son los hombres que han conseguido el récord europeo de 
soldadura

talaciones que van a situar en esta 
zona de la Mancha alta toledana 
un punto neurálgico en la red de 
oleoductos españoles.

Otro récord para la honrilla 
consaburense

Diciendo de éxitos, no podemos 
dejar pasar la satisfacción que a 
nivel local sentimos los consabu- 
renses por el triunfo de la selección 
española de baloncesto. Alguien o 
muchos dirán ¿por qué? Sencilla
mente, y es algo que pocos cono
cen: el seleccionaaor nacional de 
baloncesto, Díaz Miguel, si bien es 
nacido en Alcázar de San Juan, sus 
padres y la dilatada red familiar 
son de Consuegra, y aquí conviven 
los que sobreviven a sus padres, 
hoy satisfechos, como nos sentimos 
los demás, por la doble razón del 
triunfo, ante el equipo de los 
EE. UU. y por la ciudadanía del 
seleccionador, a quien le corre por 
sus venas sangre consaburense.

Igualmente el señor Domingo 
nos manifestaba que se están pre
parando movilizaciones para pro
testar por la actual situación del 
campo, así como por las medidas 
económicas mencionadas anterior
mente. De momento no se conoce 
el lugar y la fecha en que se reali
zarían estas manifestaciones, pues 
Jóvenes Agricultores quiere que 
esta propuesta se realice conjunta
mente entre los campesinos ae va
rias provincias, ya que el núcleo 
principal de la provincia se va a 
materializar en La Mancha y es 
posible que en ella participen los 
agricultores de Toledo, Ciudad 
Real y de Cuenca.

Según nos ha manifestado José 
Domingo, en nuestra provincia el 
problema de la sequía es doble, ya 
que o parte de sus repercusiones 
por la falta de lluvia hay que su
mar la posible pérdida de unas 
3.000 hectáreas ae regadío, desti
nadas al cultivo de remolacha. José 
Domingo nos manifestó que se es
taban realizando gestiones para in-

Noticiario toledano

Próxima instalación eléctrica 
en Huecas

La Dirección Provincial del Ministerio de Industria y Energía ha 
hecho pública la petición de la autorización administrativa necesaria 
para la instalación eléctrica de una nueva línea de media tensión, ari 
como su declaración en concepto de utilidad pública.

Esta petición ha sido formulada por la compañía Hidroeléctrfcji 
Española, con el fin de mejorar la red de distribución de los servidor 
de electricidad para el polígono de Mariola, del término municipal té 
la localidad toledana de Huecas. El presupuesto fijado para las obra! 
de esta instalación es de 1.440.918 pesetas, y los materiales que se htt 
de utilizar para ella han de ser de origen nacional.

Esta petición se encuentra ex
puesta al público en la citada Di
rección Provincial, con el objeto de 
que en el plazo de un mes, los posi
bles afectados por esta instalación 
puedan interponer sus reclamacio
nes contra dicha petición.

Adaptación de un hospital 
para consultorio médico 
en Casarrubios

El Ayuntamiento de la localidad 
toledana de Casarrubios del Monte 
ha sometido a información pública 
la aprobación en sesión plenaria 
del proyecto técnico elaborado pa
ra la realización de las obras de 
restauración y adaptación del Hos
pital Christi para un consultorio 
médico, que estará en la calle Hos
pital de esta localidad.

Este proyecto ha quedado ex
puesto al publico, para que los in
teresados formulen las reclamacio
nes que consideren oportunas, en 
el plazo reglamentario de un mes.

Aprobados los presupuestos 
de inversiones y ordinario 
de Carranque

Debido a la aprobación del ex
pediente de modificación de crédi
tos número uno, por el Ayunta
miento de esta localidad en pleno, 
los correspondientes presupuestos 
de inversiones y ordinario han su
frido modificaciones, quedando és
tos provisionalmente fijados en la 
cantidad de 2.004.414 pesetas para 
el ordinario, y 2.578.414 el de in
versiones. El mencionado expe
diente de modificación estará ex- 
fiuesto al público en las oficinas de 
a secretaría del Ayuntamiento, 

por si algún interesado no estuvie
ra conforme y presentara alguna 
reclamación, para lo que se cuenta 
con un plazo de quince días. El 
Ayuntamiento de la localidad ad
vierte a los afectados, que si no se 
produce ninguna reclamación, los 
dos presupuestos quedarán defini
tivamente fijados en las cantidades 
anteriormente citadas.

Aprobadas las normas 
subsidiarias de planeamiento 
de Esquivias

La Corporación local de la loca
lidad de Esquivias ha sometido a 
información pública su aprobación 
en sesión plenaria, de las normas 

tentar conseguir agua del trasvase 
Tajo-Segura para regar estas tie
rras, pero que debido a las vacacio
nes los trámites iban muy despa
cio, ya que en los organismos ofi. 
cíales apenas ha quedado nadie, 
aunque de todas formas considéfif 
ba que conseguir este agua iba a 
ser muy difícil.

Por otra parte, tenemos que re
saltar que el subsecretario del M¡. 
nisterio de Agricultura, García Pe
rrero, ha manifestado que en el 
próximo Consejo de Ministros, que 
se celebrará el próximo día 27 & 
agosto, el titular de este Ministerio 
propondrá a la consideración dd 
Gobierno la aprobación de un nu». 
vo paquete de medidas económicas 
para paliar los efectos de la sequía. 
Estas medidas serían relativas a,la 
entrega de cereal, pienso para.la 
ganadería extensiva, aplazamiento 
en el pago de los vencimientos de 
los créditos anteriormente concedi
dos y moratorias y exenciones en 
los pagos de la contribución rústica 
y pecuaria.

subsidiarias de planeamiento y, si
multáneamente, el plan parcial del 
sector número tres, promovido por 
Mercedes Ramírez de Haro y 
Ollea. Estos documentos estarán 
expuestos a la opinión pública en 
la secretaría del Ayuntamiento, 
durante el plazo de un mes, con « 
fin de que puedan ser analizados 
por los interesados y para que és
tos puedan formular las reclama
ciones que consideren oportunas.

Adjudicadas las obras 
de pavimentación de Urda

El Ayuntamiento de Urda ha so
metido a información pública que, 
una vez transcurrido los trámites 
reglamentarios para el concurso- 
subasta realizado con el fin de la 
adjudicación de las obras de pavi- 

. mentación incluidas en el plan pro
vincial de 1982; el pleno ae la Cor
poración local de este municipio lis 
acordado adjudicar definitivamen
te estas obras, de conformidad coa 
el pliego de condiciones económi
co-administrativas que se apretó 
en su día para tal efecto.

Casarrubios del Monte expone 
las cuentas de los presupuestos

Ha sido sometido a informa 
pública por el Ayuntamiento de es
ta localidad, que las cuentas gene
rales de los presupuestos ordina
rios pertenecientes a los ejercicios 
económicos de los años 1980 y 
1981, así como sus documentos y 
justificantes, se encuentran ex
puestos en la oficina de la secreta
ría municipal del Ayuntamiento, 
por un plazo de quince días, duran
te el cual, los interesados en formu
lar reclamaciones podrán hacerlo 
ante el Ayuntamiento.

Aprobados los padrones 
del cobro de tasas de Navalcán

El pleno del Ayuntamiento de 
esta localidaad ha aprobado los pa
drones confeccionados para el co
bro de tasas por servicios de reco
gida domiciliaria de basuras y 
alcantarillado, así como el de arbi
trios sobre tenencia de perros. Es
tos dos padrones permanecerán ex
puestos en la secretaría del Ayun
tamiento de la localidad, durante 
el plazo de quince días, tiempo en 
el que se podrán presentar las re
clamaciones.
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, Especial Navahermosa _____
Pedro Pinilla, alcalde de Navahermosa

«Los logros municipales son fruto 
de todos los vecinos»
«0 colegio de oligofrénicos es lo que mejor que hemos hecho en estos cuatro años. 

La nueva línea de alta tensión nos beneficia a todos»

'Tara Pedro Pinilla ser alcalde de Navahermosa es 
más que una dedicación política. El disfruta en su 

Sjrim quiere a su pueblo y siempre ha luchado por 
jalarlo adelante. .

Conversar con él de Navahermosa es ver cómo se 
deshace en elogios hacia su municipio, apreciar cómo 
un hombre da lo mejor que puede en pro de sus conciu
dadanos y vecinos.

—Señor alcalde, ¿cuáles son los 
principales problemas que actual
mente tiene Navahermosa?

—Actualmente en el pueblo 
jijos dice Pedro Pinilla— no tene- 
mós ningún problema importante, 
prácticamente se puede decir que 
oo hay ninguno. Si acaso se podría 
coosiderar problemático la falta de 
plazas escolares, pero ya se van a 
construir las aulas necesarias. En 
la actualidad tenemos en el pueblo 

plazas escolares. Necesitaría
mos nueve aulas, pero eso ya está 
en marcha, y dentro de poco podrá 
estar solucionado el problema.

—¿Cuáles eran los problemas 
más importantes que había en el

Canto a 
Navahermosa
Navahermosa son tus campos, 
tus caminos y tus sierras; 
olivar, barbechos y veredas 
lienzo azul de oro y blanco. 
De tu industria son las ruedas 
alas de prosperidad, 
trigo, justicia y la paz 
lo que tus hijos anhelan. 
Un castillo, tres colmenas 

un olivo son tus armas, 
que por la historia las llevas 

" ' con orgullo, siempre altas. 
’A Vuela Navahermosa, vuela, 

resplandece por tus actos. 
Siempre viva Navahermosa, 

; la de los montes muy altos.

pueblo antes de su elección y cómo 
se han solucionado?

—Yo —nos dice— ya formaba 
parte de la Corporación municipal 
antes de las elecciones de abril de 
1979. Con la nueva etapa democrá
tica he notado un cambio muy 
fuerte en la dinámica de los ayun
tamientos. Antes apenas se hacía 
nada y ahora todo es trabajar. En 
cuanto a los logros obtenidos en 
estos cuatro años, podemos decir 
que se ha pavimentado unos 30.000 
metros cuadrados de calles; se ha 
construido un nuevo cementerio 
municipal; está en marcha la cons
trucción de un colegio de oligofré
nicos, que es y va a ser uno de los 
grandes logros de esta corpora
ción. Yo diría que es lo mejor que 
se ha podido hacer por el pueblo. 
Finalmente me gustaría resaltar 
que se ha mejorado en un 50 por 
100 el alumbrado de todo el pue
blo, así como especialmente en el 
barrio Las Gavias. En este mismo 
sentido hay que destacar las obras 
en la línea de alta tensión que ali
menta a Navahermosa. Antes era 
una línea sujeta a cuatro postes 
que cada, dos por tres estaba en el 
suelo, ahora se ha reforzado y to
dos hemos salido ganando con este 
cambio, sobre todo la industria lo
cal.
«Lo que me hubiera
gustado hacer»

—Ahora que su despedida como 
alcalde está próxima, por lo menos 

en este período para el que ha sido 
elegido, ¿qué es lo que les hubiese 
gustado hacer y no han podido con
seguir?

—La respueta es clara. Nos hu
biese gustado conseguir que todo el 
pueblo estuviese pavimentado, sin 
embargo los presupuestos no nos 
llegaban y yo no he querido hacer 
que los vecinos no pagasen más im- 
Cuestos para conseguirlo. Se hu- 

iese podido hacer gravando a los 
vecinos, pero el Ayuntamiento no 
ha querido hacerlo.

—Señor alcalde, ¿cómo es la vi
da en Navahermosa, a qné se dedi
can sus vecinos?

—Aunque parezca mentira, el 
nuestro es un pueblo industrial. 
Las más importantes son las dedi
cadas a la industria del corcho. Le 
siguen en importancia las de la ma
dera, con la cooperativa Navamo- 
bel a la cabeza, que acoge a unos 80 
trabajadores. Igualmente la indus
tria de la construcción está en au
ge, ya que el crecimiento industrial 
está potenciando este sector de 
producción, en crisis en otros luga
res. El resto de la gente se dedica 
a la agricultura y, sobre todo, a la 
gandería, pues nuestros terrenos 
no son fáciles de aprovechar para 
cultivos y, sin embargo, la ganade
ría es una buena salida a los hom
bres del campo. En cuanto a los 
cultivos, el más importante es el 
olivo. Nosotros no sabemos si debi
do al escándalo del aceite de colza 
o que, el caso es que tenemos casi

Pedro Pinilla dirigiéndose a sus vecinos
toda la cosecha del año pasado en 
los depósitos y este año se presenta 
otra buena recolección, por lo que 
nos preocupa este sector y las con
secuencias que la inmovilización 
del aceite va a tener sobre Nava- 
hermosa.

—De sus palabras se deduce que 
allí apenas hay problemas de traba
jo. ¿Hay mucho paro en el pueblo?

—Se puede decir que es muy li
mitado. El Ayuntamiento se ha 
preocupado mucho por mitigarlo. 
En torras las obras municipales se 
ha cogido a parados de la locali
dad. Así el Ayuntamiento siempre 
ha tenido a cuatro o cinco obreros 
contratados, al margen de la plan
tilla de empleados municipales. En 
ocasiones hemos tenido hasta más 
de 20, y es que desde hace tres 
años en el pueblo siempre hay 
obras municipales empezadas, por 
lo general se tienen varias al mis
mo tiempo.

—Aprovechando esta tribuna que 
constituyen nuestras páginas del 
YA de Toledo, ¿qué le gustaría de
cir a sus vecinos ante estas fiestas?

—En primer lugar, felices fies

tas, y luego agradecer la colabora
ción que durante cuatro años me 
han prestado para sacar adelante a 
nuestro pueblo. Yo, aunque sea el 
alcalde, no tengo que apropiarme 
de los logros conseguidos; el Ayun
tamiento somos todos, tanto los 
concejales como loe vecinos. Por 
otra parte, quiero decir que como 
alcalde me gusta pasar las fiestas 
en Navahermosa, el año pasado es
tuve fuera y se me critico. Este año 
me he sacrificado y antepuesto mi 
pueblo y sus fiestas a pasar unos 
días de vacaciones.

—Para finalizar nuestra conver
sación hemos preguntado a Pedro 
Pinilla cuál va a ser su despedida 
de la alcaWa o, por lo menos, qué 
fe gustaría decirles a sus conciuda
danos ahora que ei fta de su manda
to está cerca.

—Lo único que les voy a decir es 
que siempre estaré allí en Nava- 
hermosa. Ellos saben dónde encon
trarme. Si necesitan mi ayuda y mi 
colaboración, pueden venir libre
mente a buscarme. Pedro Pinilla 
siempre estará dispuesto a luchar 
por Ñavahermosa y sus vecinos.

AYUNTAMIENTO DE NAVAHERMOSA
PROGRAMA DE LAS FIESTAS

Del 20 al 26 de agosto de 1982
Día 20: A las 7 de la tarde, teatro-infantil en el cine Rivera.

Día 21: A las tres y media de la tarde, concurso de tiro al plato. A las seis y media 
de la tarde, V Campeonato Comarcal de Galgos en el camino de La Perala. Primera 
fase clasificatoria.

Día 22: A las diez y media de la mañana, concurso de tiro al plato. A la seis de la 
tarde, clasificación final de la carrera de galgos, con entrega de trofeos.

Día 23: A las seis de las tarde, disparo de cohetes, que anunciarán el comienzo de 
la fiestas, desfilando por las calles de la localidad los gigantes y cabezudos, 
precedidos de la banda de música de Los Navalmorales. A las once de la noche, en 
la avenida del Rosario, se quemará una bonita colección de fuegos artificiales de 
Piroctenia Manchega, con actuación de la banda de música.

Día 24: A las nueve de la mañana, gran diana por las calles de la 
localidad. A las doce de la mañana, misa solemne en la iglesia 
parroquial, en honor de San Bartolomé, oficiada por el señor cura 
Párroco, don Antonio Fernández. A las seis de la tarde, gran 
aovillada a cargo de los príncipes del toreo, los chavales de trece 
V catorce años Juan Carlos González «el Vaquerito» y José Luis 
«Bote». Torearán y matarán a estoque cuatro hermosos novillos. A 

nueve de la noche, baile popular en la plaza de la Constitución.

Día 25: A las nueve de la mañana, alegre diana por las calles de 
0 localidad. A las doce de la mañana, en la avenida del Rosario, 
Concurso de rotura de pucheros y de cintas con bicicletas (mixtos).

las seis de' la fqrd^flrábdiq^^ppQtáp.uIft^pfMCQ-iaurinó con la 

actuación de Córdoba-Taurina, con sus enanitos cómicos, y el 
genial Cantinflas de Madrid. A las nueve de la noche, en el escena
rio de la avenida del Rosario, bailes regionales por el grupo de 
danzas infantil y juvenil de la localidad.

Día 26: A las nueve de la mañana, diana musical por las calles del 
pueblo. A las diez, en la avenida del Rosario, carreras de sacos y 
de cucharilla con huevo. A las seis de la tarde, interesantísima y 
original novillada, con la actuación de la juventud mixta de Navaher
mosa. A las nueve de la noche, en la avenida del Rosario, tabla de 
gimnasia rítmica por las niñas de la localidad, dirigidas por doña 
Pilar Carrobles. A las doce de la noche, bailes típicos y populares 
en la plaza de la Constitución y gran traca final con despedida de 
las fiestas.
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Así fueron los comienzos del pueblo
Por ser tierra fronteriza y peligrosa se re

puebla y fortifica pronto, encargándose de ello 
don Alfonso Téllez Meneses, que restaurará el 
castillo de Dos Hermanas, aldea situada en lo 
que había de ser tierra o jurisdicción de la villa 
de Montalbán, también señorío de los Téllez 
de Meneses. Esta aldea fue la primera pobla
ción de la que tenemos referencia en este terri
torio. Se llamó así por la similitud de los riscos 
que culminan la sierra Galinda, en donde se 
asienta el castillo. En los comienzos del siglo 
XIII se habla de esta aldea de Duas Hermanas 
o Castrum Duas Germanorum.

Abandonado el paraje fortificado y su mez
quina población, una vez que se aleja el peligro 
musulmán, después de la victoria ae las Navas 
de Tolosa (1212), encontramos una población 
conocida por El Castillejo, con iglesia, que se 
despuebla en beneficio ae la aldea de Cedeni
lla, que también acaba por despoblarse para 
engrosar, a mediados del siglo XV, la aldea de 
la Nava Hermosa.

El topónimo nava-hermosa es de fácil inter
pretación; referido a una llanura amena, con 
verde prado, entre cerros. Ya en el siglo XVI 
los informantes de la relación correspondiente 
dicen al respecto: «donde este pueblo está fun
dado, está un nabajón... con viñas... y un prado 
de yerba verde».

Aunque no tenemos noticias de un pobla- 
miento prerromano, romano, ni visigodo, el 
vocablo torcón parece ser de raíz ibérica, rela
cionada con un curso fluvial, tor; también po
dría derivar del topónimo latino «turris», sien
do un diminutivo despectivo de él, viniendo a 
significar torrecilla o torreoncillo. Pero en un 
documento del siglo XIV aparece escrito cor- 
cón, en este caso estaría relacionado con enci
nar, siendo un topónimo de origen arábigo. 
Galinda pudiera ser un topónimo de origen 
visigodo.

La fortaleza de Dos Hermanas, la torre de 
Mala Moneda, Cedenilla v la villa-castillo de 
Montalbán, que pertenecían a la jurisdicción 
señorial de Alonso Téllez Meneses, formaban 
una barrera defensiva en las asperezas de un 
territorio que después colonizarían los toleda
nos, al formar parte de sus montes.

En 1209, Alfonso VII daba a la villa de Mon
talbán a Téllez de Meneses y un año después, 
el 1 de septiembre de 1210, por carta firmada 

en Burgos, le hacía entrega de Dos Hermanas: 
«Dono itaque nabis et concedo aldeam illam de 
Montalbán que dicitur Dos Hermanas», expre
sa el documento. En el 1222 Alonso Tellez 
vende Dos Hermanas a la catedral de Toledo, 
regida entonces por el arzobispo Ximénez de 
Rada, que le da por este castillo y otros la 
cantidad de 8.000 morabetinos y mil cálices de 
trigo y cebada, por mitad. En 1243 cambia, el 
referido arzobispo, por Añover y Baza, entre 
otras tierras, esta de Dos Hermanas, que pasan 
así a Fernando III. Pero el santo rey, el 4 de 
enero de 1246, vendió la aldea de Dos Herma
nas y otros lugares y tierras, a la ciudad de 
Toledo por 45.000 morabetinos alfonsíes de 
oro, formándose entonces el señorío municipal 
de los montes de Toledo, que perdura hasta 
1855, que la desamortización civil suprimió, 
acabando con estos antiquísimos propios de 
Toledo.

De aquella primera repoblación, de comien
zos del siglo XIII, bien pudieran quedar los 
topónimos Valgutiérrez, Minaya, Arnáiz, Arro
yo Jimena, o sea de montañeses o de castella
nos viejos; no olvidemos que Alonso Téllez de 
Meneses procedía del valle norteño de Mena

A mediadios del siglo XV ya no se citan las 
antiguas aldeas de Dos Hermanas, Castillejo o 
Cedenilla, apareciendo la de Nava Hermosa, 
en la ladera de la sierra Galinda, desplaza
miento natural de la población, desde la zona 
alta, peñascosa e incómoda, pero hasta enton
ces conveniente por lo segura, y las laderas, ya 
en plena nava, aunque en paraje húmedo. Allí, 
desde mucho antes, había una posada de col
mena, ésta fue la base de la naciente pobla
ción. Cerca de aquella nava pasa un ramal de 
la cañada de Avila, en dirección a Extremadu
ra; este ramal se inicia en Toledo, pasando por 
Navahermosa, El Robledo del Buey y el 
Puerto de San Vicente. •

Desde su origen perteneció el nuevo caserío 
a los montes de Toledo, cuadrilla de la Herre
ra, vicaría de la Puebla de Alcocer; yendo en 
apelación de sus pleitos a la cancillería de Gra
nada. El primer nombre que fue bautizado en 
este pueblo se llamaba Miguel Domínguez «y lo 
fue en un ladrillo, porque no había pila para 
bautizar».

A mediados del siglo XVI, sus tierras abun
daban en leña de encina, jara, madroño, roble, 
quéjido, ladierna. Entre esa áspera vegetación 
vivía una variada y abundante fauna de lobos, 
zorros, «muchos osos», jabalíes, cabras monte- 
sas, venados y copiosa volatería. El suelo es 
fragoso y mísero, por lo que se recoge escaso 
grano; siendo más adecuado para el ganado 
cabrío y vacuno, aunque no se cuente con mu
chas cabezas. Los diezmos del grano se elevan 
a unas 600 fas, por mitad de trigo, cebada y 
centeno. El diezmo pagado en dinero suma 
unos 60.000 mrs. «Todo viene de fuera excepto 
pan y carnes.» Las casas se hacen de tierra y de 
greda, «algunas tejadas y otras retamizas» con 
madera de jara, ripia o roble. En total habrá 
unas 200 viviendas e igual número de vecinos. 
Otro censo de esta centuria decimosexta reco
ge la cifra de 263 vecinos; el pueblo iba en 
aumento. El vecindario se dedica principal
mente al laboreo de la tierra, al pastoreo y a la 
fábrica de carbón. Durante la guerra de las 
comunidades pasaron por el lugar unos comu
neros con ganado robado a un vecino de Tole
do llamado Maseblás. Las gentes de aquí salie
ron e hirieron a un comunero y mataron un 
caballo. La iglesia está bajo la advocación de 
San Miguel y el beneficio curado vale 300 du
cados. Hay una capilla pequeña con su cofra
día, dedicada a San Sebastián. El hospital, 
muy pobre, le fundó el vecino que fue de este . 
pueblo Rodrigo Sánchez.

En el 1574 se pidió a Toledo autorización 
para hacer las ordenanzas, conducentes a la 
Í;uarda de las cosechas y viñedos, autorizándo- 
o la ciudad.

Al finalizar el siglo XVI, en el 1579, el Ayun
tamiento de Toledo dio a su lugar de Navaher
mosa la dehesa de la Raña de Mascura, por un 
tiempo limitado sólo por la voluntad de la 
ciudad, para que en ella pasturasen sus reba
ños lanares.

En el siglo XVII, la población se cifra en 244 
vecinos, contando entre ellos a 24 viudas v 26 
menores. En esta centuria, en 1604, se pide la 
renovación de las ordenanzas; las penas que 
por antigua se imponían eran mínimas, por lo 
que el ganado destruía los cultivos y plantíos 
sin cuidarse qus dueños.

Así es la vida hoy
La localidd de Navahermosa tam

bién tiene, en las horas en quese 
busca un descanso y un relajo del 
trabajo cotidiano, un ocio muy partí* 
cular y conseguido a base de muchos 
esfuerzos. Aunque el alcalde del pu<h 
blo considera que los jóvenes se abu
rren un poco, la verdad es que Nava- 
hermosa cuenta con un buen número 
de actividades culturales, deportivas 
o de recreo.

A pesar de que en estos momento* 
Navahermosa no tiene biblioteca, la 
Diputación ha proporcionado tres 
millones de pesetas para su construc
ción, ya que con anterioridad una 
asociación que se llamaba La Galiudg 
llevaba a cabo esta función, pero ello 
se había perdido.

Con mucha ilusión se ha formado 
un equipo de fútbol llamado San 
Blas, que cuenta con un número 
aproximado de 150 socios, y en la 
actualidad se piensa en arreglar el 
campo para que el conjunto de la 
localidad pueda afrontar las competi
ciones con un terreno en condicionen 
No existen, sin embargo, Otras activi
dades deportivas, excepto los juegoé 
escolares. En cuestión de escuelas 
tampoco anda muy boyante, aunque 
con la construcción de nueve aulas sé 
piensa que podrá darse cabida a unce 
600 alumnos. Sí se tiene, sin embar- 
f;o, un local para la tercera edad, con 
o cual los ancianos pueden disfrutar 

de un lugar de reunión cada tarde y 
pasar de esa forma la vida de una 
manera más agradable.

Para los más jóvenes existe una 
discoteca, y se ha comenzado a cons
truir otra, amén del pub que también 
posee el pueblo. Igualmente el Ayun
tamiento ha construido una piscina 
que ha costado nueve millones de pe-, 
setas y que ha llenado al pueblo de 
satisfacción. A ello hay que unir que 
los precios son realmente asequibleé: 
el bono familiar para toda la tempo
rada, e independientemente de las 
personas que compongan la familia 
cuesta 3.000 pesetas, los festivos e¡ 
precio por persona es de 100 y dfas 
laborables de 75. También existe uq 
hostal con una cafetería que no ti$q| 
nada que envidiar a muchas de lugtt| 
res mucho más grandes que Navahu» 
mosa.

Jardines y lugares donde pase® 
tampoco faltan en la bella localidad 
toledana,

agonria provincial toledana

Toledo, hoy.
A LAS 11:
• Pabellón municipal del salto del 
caballo, final de las pruebas del tro
feo Ciudad de Toledo de Voleíbol, 
con entrega de premios y trofeos a 
los equipos participantes.
A LAS 16:
• Colegio Infantas.—Final de las 
partidas del III Torneo de Ajedrez, 
con entrega de premios y trofeos a 
los ganadores.
A LAS 22,30:
• Cerro de los Palomarejos.—Quema 
de fuegos artificiales.

EXPOSICIONES
• Santo Domingo el Antigao (plaza 
de Santa Leocadia, 1).— Museo 
conventual. Laborables, de 11 a 
13,30 y de 16 a 19 horas.
• Galerías Selección (Puerta Lla
na, 14.)— Exposición de pintura de 
Guerrero Malagón e hijos. Enrique- 
Vera y Rodríguez Andrade. Labora
bles, de 10 a 14 y de 16 a 20 horas. 
• Sala de exposiciones del palacio de 
Fuensalida (plaza Conde).— Pintu
ras de reciente ingreso en el Museo 
de Santa Cruz. Laborables y festi
vos, de 10 a 14 y de 15,30 a 18,30.
LA PUEBLA DE ALMORADIEL
A las 23:
• Salón de actos del Ayuntamiento.— 
Clausura de la exposición de pintu
ras de Apolbnia Gómez Chacón.
TEMBLEQUE
A 1AS 8,30:
• Marathón popular.
A LAS 22:
• Plaza de Orden.—Concierto.

Teléfonos útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: ' 

22 36 41. •
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.

ALMONACID
A LAS 8:
• Diana por las calles de la locali
dad.
A LAS 9:
• Pruebas de cross, con entrega de 
premios y trofeos.
A LAS 11,30:
• La banda de música acompañará a 
las autoridades hasta la iglesia pa
rroquial, donde se celebrará la misa 
en honor de la Virgen de la Oliva.
A LAS 13:
• Salón de actos del Ayuntamiento.— 
Recepción oficial de las autoridades 
eclesiásticas y civiles y militares, 
con la actuación en concierto de la 
banda de música. A LAS 17:
• Campo de deportes El Prado- 
Fútbol. Un equipo juvenil disputará 
con otro de la misma categoría, pero 
comarcal, un bonito trofeo.
A LAS 20,30:
• Procesión en honor de la Patrona 
del pueblo, acompañada de la banda 
de música. Al final se hará la tradi
cional rifa y ofrenda.
A LAS 23:
■ Plaza del Generalísimo.—Baile 
público hasta la madrugada, con la 
actuación del grupo Jerlons.
TALAVERA
A LAS 10:
• Club social Los Alcores.—Fútbol. 
Competición de semifinales.
A LAS 10,30:
• Club social Los Alcores.—Campeo
nato interprovincial de tenis.
A LAS 17,30:
• Continuación del campeonato in
terprovincial de tenis.

Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 

22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxb nocturnos: 22 34 07.

TMJWEM. DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y

_ Horarios - 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23,1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).

T oledo-T alavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos).

T alavera-Madrid

5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 
14, 17, 19,30.

---------Horario--------  
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

Farmacias
TOLEDO

Viuda de Joaquín Bausa Alcal
de.— Zocodover, 6 (hasta las diez).

Mario Aguado Gómez.— Calle del 
Ecuador, 8 (toda la noche).

TALAVERA .
Juan Sánchez Peña.— Avenida de 

Toledo, 10. Telefono 800309 (hasta 
las diez).

Para el limes
Mario Aguado Gómez.— Calle del 

Ecuador, 8 (hasta las diez).
Ernesto Pérez de Gracia.— Calle 

de la Plata, 23 (toda la noche).

TALAVERA
María Luisa Loarte González de 

Rivera.— Ronda del Castillo, 32. 
Teléfono 805901 (hasta las diez).

Horario-------- .
del Toledo 

monumental
—Hospital de Tavera.— «EL 

Toledo de El Greco». De 10 á 19 
horas.

—Iglesia de San Pedro Már
tir.— «El Toledo de El Greco». 
De 10 a 19 horas.

—San Juan de los Reyes.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Sinagoga del Tránsito y 
Museo Sefardí— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Mtiseo de El Greco.—
De 10 a 14 y de 15,30 a 18. •

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30’a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

 Cartelera 
Cinc Imperio.— (Cuesta del Agui

la, 7.Teléfono 221623.) A las 17,30, 
20,15 y 22,30 horas: «Mad Max». 
Mayores de 18 años. Lunes, a las 18, 
20,15 y 22,30.

Teatro de Rojas.— (Plaza Mayor, 
4. Teléfono 223970.) A las 17,15,19, 
20,45 y 22,30 horas: «Aterriza como 
puedas». Todos los públicos. Lunes, 
a la misma hora.

_ Nacimientos,__
y defunciones

TOLEDO
Nacimientos.— Laura, hija de ; 

Víctor Escudero y Rosa Sierra; Mi
guel, hijo de Luis López y María. 
Ciruelos; Noelia, hija de José Agua
do y Antolina García; María del Sa
grario, hija de Crescencio Alcázar y 
Bonifacia Pérez; Laura, hija de An- i 
tonio Matamoros y Amparo Gómez;. ¡ 
David, hijo de José Antonio Quintas ¡ 
y María Teresa Bricio; Beatriz, hija 
de Antonio Liebana y María del Pi
lar Díaz-Chirón.

Defunciones.— Francisco García 
Villarrubia, de setenta y cuatrn-i: 
años. T

Tiempo-------- -
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER FACILITADOS POR EL OB

SERVATORIO
Temperatura mínima: 17,6 gra-; 

dos a las ocho horas. Temperatura a 
las catorce horas: 28,8 grados. Hu
medad relativa del aire: 59 por 100. 
Presión atmosférica del aire: 718,2 
milímetros. El día de ayer transcu
rrió despejado, con vientos modera
dos del Este.

Datos astronómicos: El Sol sale a 
las 7,33 y se pone a las 21,04. Cre
púsculo, 29 minutos.

La Luna sale a las 11,07 y se pone 
a-las 23,18. Fase lunar: Luna nueva.

Cupón pro ciegos—

Número premiado ayer

518
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U industria 
del corcho, más 
que un negocio, 
una tradición

Si hay alguna industria que ca
racterice a la localidad de Nava- 
hermosa, ésa es la del corcho. En la 
localidad existen siete firmas pre
paradoras, de las cuales cuatro 
también fabrican tapones, lo que 
supone al pueblo una fuente de 
eWleo y de riqueza.

No obstante, hay que señalar 
que tanto en Toledo como en Ciu
dad Real son dos zonas en que este 
producto no abunda" mucho y se 
tiene que traer en bruto desde Ex
tremadura, Andalucía e incluso al
gunas zonas cercanas a Salamanca, 
una vez que el corcho está en Na
vahermosa se prepara y se manu
factura en diferentes tipos y tama
ños. r i • jLos tapones fabricados se ven
den en la zona de Jerez o de Cata
luña, zonas éstas que se encargan 
de finalizar el proceso con la ex
portación. Por contra, algunas can
tidades de corcho en plancha se 
exporta directamente desde las in
dustrias preparadoras y los lugares 
de destino, en Navahermosa, son 
Portugal, Francia o Italia.

Algunas de las industrias de la 
zona tiene distribuidores en la par
te de Cataluña, con el fin de conse
guir ventas en esa zona.

Una cooperativa del mueble, 
conquistando Europa

Navahermosa es uno de esos pueblos de nuestra provincia que, aunque sean 
poco conocidos en nuestras lindes provinciales, lo son más en el resto de 
España. Los motivos son bien sencillos: su industria. Uno de los pilares de la 
misma se basa en la fabricación de muebles. La cooperativa de trabajo asocia
do Navamobel es su principal exponente.

Esta cooperativa nació hace dieciocho años cuando se juntaron catorce 
vecinos del pueblo dispuestos a crear una forma de trabajo diferente. Como 
entre los catorce no podían formar la cooperativa, tuvieron que apuntar a tres 
hijas de algunos de ellos, a fin de tener los diecisiete socios necesarios para 
realizarla. Cada uno de ellos puso dos mil pesetas como capital; entre los socios 
había quien no podía disponer de ese dinero, y tuvieron que pedirlo prestado. 
Luego, por problemas internos, los que tenían a su alcance otro medio de vida 
dejaron la cooperativa y ésta se quedó en cuadro.,Sin embargo, los socios que 
se quedaron estaban dispuestos a vivir de la madera y lo consiguieron.

Actualmente, en Navamobel son 86 personas, todos ellos socios cooperati
vistas; aparte tienen a ocho mujeres trabajando que se encargan de la limpieza 
y las labores de terminación de los muebles. La importancia de su trabajo se 
puede demostrar diciendo que ellos tienen entre 25 y 30 millones de pesetas 
mensuales de producción y que si fuese necesario la cooperativa produciría el 
doble. Igualmente, en nuestra provincia hay otras siete u ocho empresas que 
trabajan conjuntamente con la cooperativa.

Su especialidad son los muebles castellanos, y trabajan con toda España, así 
como con Alemania, Francia, Suiza y una empresa en exclusiva en Italia. 
Puestos al habla con el presidente de la cooperativa, nos ha manifestado que 
desde su punto de vista el futuro de esta empresa es muy grande, pues aunque 
en otras industrias similares de la provincia los problemas sean importantes, 
en Navamobel no se aprecian, ya que la demanda de muebles castellanos va 
en aumento y esta cooperativa está en la cabeza de su producción.

Igualmente, el presidente de la cooperativa nos ha manifestado que gracias 
al empuje de Navamobel, en el sector del mueble se ha conseguido que los 
muebles toledanos adquieran importancia a nivel nacional e internacional, 
imponiéndose en el mercado a zonas tradicionales, como las de Valencia.

En cuanto a los proyectos de esta cooperativa, tienen preparado, siempre 
que la asamblea de los socios lo apruebe, la creación de unas naves de 4.000 
metros cuadrados, que supondría un aumento en la producción con fuertes 
inversiones para cambios de maquinaria.

Gema Rodríguez, una jovencísima reina

«Me gustaría estudiar 
medicina»

Gema Rodríguez Pérez será este año la reina de las fiestas de 
Navahermosa. Tiene solamente quince años, estudia el primer curso de 
BUP y espera en un futuro no muy lejano vene vinculada al mundo de 
la medicina. «En realidad, no sé todavía lo que voy a continuar hacien
do, pero me gustaría estudiar —nos dice— algo relacionado con la 
medicina, bien farmacia o bien enfermera.»

—Gema, ¿te ha hecho una espe
cial ilusión esta elección?

— Desde hace bastante tiempo 
un grupo de amigas esperábamos a 
cumplir los quince años para poder 
estar presentes en la elección a la 
reina de las fiestas del pueblo. Así 
que puedes figurarte si me ha emo
cionado.

—Si en años próximos te deja
ran presentarse, ¿lo harías?

— No —contesta con una seguri
dad impropia para su juventud—, 
con un año ya me basta.

—¿Consideras justa o injusta tu 
elección?

—Bueno, creo que las rivales 
eran muy fuertes y alguna tenía 
que salir elegida.

—No cabe duda de que Gema 
está muy contenta, ñero era obliga
do saber algo más ae ella. ¿Cuáles 
son tus «honbys»?

— Leer y nadar.
— No nos dio el nombre de nin

guno de sus autores preferidos, pe
ro sí nos confirmó que era buena

estudiante y la deleitaban los li
bros del colegio. ¿Qué te parecen 
las fiestas de Navahermosa?

—Pienso que son fenomenales. 
Tienen muchas actividades y este 
año se ha confeccionado un progra
ma muy completo.

—¿Qué sueles hacer durante los 
veranos, aprovechando esos largos 
paréntesis escolares?

—Voy a la piscina, hago excur
siones, bastantes cosas. También 
este año he pasado unos días en 
unos campamentos en La Coruña y 
he practicado el deporte de la vela.

—La última pregunta era casi 
obligada, aunque de antemano ya 
conocíamos la respuesta. Gema, 
daños tu opinión sobre Navaher-. 
mosa.

—Creo que es un buen lugar, 
tiene un gran ambiente, mucha 
gente joven, montaña, río, piscinas 
y una avenida fabulosa, pero creo 
que no soy muy objetiva.

Reina y damas de honor de las fiestas

Gema Rodríguez Pérez, reina 
de las fiestas Guadalupe Sánchez Gómez María Carmen Gómez García Rosa María Fernández Rojo Palmira de la Iglesia López

TALLERES 
HERMANOS 

DIAZ
REPARACION 

DE AUTOMOVILES, 
LAVADO Y ENGRASE

Servicio oficial
LAND-ROVER

Carretera de Toledo, 
kilómetro 49,700

Teléfono 41 01 63
NAVAHERMOSA (Toledo)

GANADEROS 
la solución de su ganado 

está en 

«GRACIDA» 
COMERCIAL 

DE GANADERIA
Material y servicios generales 

para ganadería
Desratización y desinsectación 

de instalaciones y fincas
C/ La Rosa, 19

Tf. 891 47 06. ARANJUEZ
Delegado en NAVAHERMOSA: 
NEMESIO DEL CERRO SAN
CHEZ. C/ Alcotanilla. 27.

Tfno. 410264
Dori Sánchez SánchezPetri Domínguez Tejedor Mari Sol Ortiz Lorente

* Síílll
XI dev

o

NAVAHERMOSA <TMol (

Teléfono <925) 4100 74 :

MUEBLES DE ESTILO RUSTICO Y CASTELLANO

NAVAMOBEL: Muebles de Navahermosa
Este es el significado que hemos querido dar a nuestra marca 

'£°rnercial NAVALMOBEL, porque trabajamos en el pueblo y 
PerTsamos en el pueblo.

Con más de 130 modelos de muebles y una producción que 
suPera los 80m3 diarios, distribuidos por toda Europa, somos 
uno de los más importantes fabricantes de Mueble Rústico en 
España.

Les saludamos deseándoles felices fiestas

TEODORO HERRERA MARTIN
INDUSTRIA DEL CORCHO 

Carretera Los Navalmorales, kilómetro 52,200 
Teléfono 410171 

NAVAHERMOSA

Esta fábrica es úna industria creada hace nueve años y 
dedicada exclusivamente a la preparación y selección del cor
cho en planchas para su posterior transformación en tapones 
y demás derivados de este producto.

Felices fiestas

MIMAR

AL SERVICIO 
DEL AGRICULTOR

Concesionario oficial de tractores 
RENAULT

Maquinaria agrícola, aperos hidráu
licos, subsoladores y remolques

FABRICA Y OFICINA: 
C/ Victorio Macho, 7 

410271-410073. NAVAHERMOSA
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Toros----------------------------------------------------------

Corrida de ferias en Toledo
Cinco toros de la quinta Hermanos Buendía y uno de 
Núñez Hermanos

Para el Niño de la Capea, silencio en los dos; Nimeño II, una oreja 
en cada toro, y José Cubero, una oreja en su primero y aplausos. 
Mas de un un cuarto de plaza. Presiden el comisario jefe accidental 
de Toledo, don Jesús Sánchez de Castro; su labor fue excesivamente 
benévola. Debuta en el coso toledano la cuadra de picadores del 
Pimpi, titular de las Ventas madrileña. Tanto los hierros de los 
hermanos Buendía como el de Núñez Hermanos, corrido en quinto 
lugar, estaban escasos de fuerza y muy blandos de remos; tomaron 
tan sólo una vara y a excepción del sexto, que se colaba por el pitón 
izquierdo, no ofrecieron dificultades a los de luces; de trapío y 
romana, acorde para la categoría de segunda que tiene el redondel 
toledano.

Así son los jugadores del Toledo 82-83

Pedro Moya (Niño de la Ca
pea) se limito a estar en el ruedo 
y a resolver su actuación con des
gana; nada se le dio porque nada 
hizo; estuvo abúlico y anodino, 
como si no se hubiera levantado 
todavía de la siesta; pasó sin pe
na ni gloria, aburriendo al respe
table, que silenció su labor; lo 
único destacable, los dos espada- 
zos que despeinó a sus enemigos.

Nimeño II tenía ganas de agra
dar; muy flojo con el capote y 
fácil con los palitroques, resal
tando un par al quiebro en su 
primer toro; valiente con el trapo 
rojo, con pases efectistas que ca
laban en el graderío, quien estaba 
siempre con el diestro francés; de 
.pinchazo y una casi entera en lo 
alto pasaportó a su primero, ma
tando al segundo de su lote de 

Campeonatos de fútbol sala en Ocaña

Sigue la incógnita sobre quién 
será el campeón

En esta alegre localidad toledana de Ocaña, muchos acontecimientos 
acaecidos en la pasada semana han alterado el normal ritmo de todos sus 
habitantes gracias a la acertada programación cultural del Ayuntamiento. 
En el terreno deportivo es digno de señalar la eliminaión del equipo Tres 
de Mayo por sus reiteradas incomparecencias a la hora de disputar sus 
encuentros de fútbol sala.

Las jornadas disputadas los días 14 y 15 fueron interesantes y con 
sorpresas, ya que los Leones derrotaron por 9 a 2 a Los Náranjitos, 
favoritos en el campeonato. También sorpresivo fue el empate a dos goles 
en el partido disputado entre el Rayo Ocañense y el Zurritas.

El encuentro ae la jornada se jugó el día 14, a las siete de la tarde, 
donde se enfrentaban Disco Bar Oliva y Noblejas, dos futuribles campeo
nes, ya que el Tres de Mayo quedaba descalificado. El partido tuvo sus 
nervios y dos goles muy tempranos por parte del Noblejas 82.

OCALDE

pinchazo y estocada. La benevo
lencia del señor presidente le re
galó dos orejas, una en cada una 
de sus actuaciones, acogiendo su 
suerte con sonrisas el diestro ga
lo.

José Cubero (Yiyo) debutaba 
como matador de toros en Toledo 
y nada digno de mención hubo en 
sus dos faenas; todavía le faltan 
corridas al joven diestro para do
minar el arte de Cuchares; en su 
segundo logró dos excelentes de
rechazos y poco más; en su pri
mero, tras una estocada de efecto 
fulminante, recibe el premio de 
una oreja.

En suma, una corrida con es
casa historia que nada dice en la 
crónica del coso de Toledo. Otra 
vez será.

La pretemporada futbolística 
del C. D. Toledo está a punto de 
llegar a su fin. Y ante la llegada de 
la competición oficial, vamos a 
adelantar un poco, quizás un tanto 
apresuradamente, lo que pueden 
dar en el campo los jugadores tole
danos, analizando lo que\e les ha 
visto hasta ahora.

Fernando.— Será sin ninguna 
clase de dudas el portero titular 
del equipo esta temporada. Pese a 
su juventud, su mejor virtud es la 
serenidad bajo los palos, que aña
de, al mismo tiempo, segundad a la 
defensa toledana. Va muy bien en 
los remates a bocajarro y su talón 
de Aquiles son las salidas.

Mérida.— Ha actuado muy po
co, pero lo ha hecho bien. Si apro
vecha sus oportunidades podría 
suplir a Fernando perfectamente. 
Su mayor defecto es que tiene difi
cultades para atajar el balón.

Leiva.— En los partidos que se 
han disputado hasta ahora, ha sido 
el más regular. Buen marcador, se 
suma al ataque con facilidad, y a 
pesar de su corta estatura no va 
mal por arriba.

Carlos.— Su mejor característica 
es la veteranía. La serenidad y el 
dar consistencia'a la defensa es lo 
más importante para un libero y 
Carlos posee grandes dosis de am
bas cosas. A ello hay que añadir su 
toque de balón y su saber estar en 
el campo. Su veteranía puede ser 
muy importante para conseguir el 
ascenso.

Míchel.— Es el hombre que más 
gratamente ha sorprendido a la 
afición. Es un marcador pegajoso, 
ayudado por su contextura física. 
Sólo le falta un poco de confianza 
para subir al ataque, porque facul
tades para ello no le faltan.

Espinosa.— Será el lateral iz
quierdo titular. Es rápido y su jue
go es más de ataque que defensivo. 
Si Marcial García Arroyo busca un 
hombre que le cubra las espaldas 
cuando se incorpora a tareas ofen
sivas, puede dar un gran rendi
miento.

Los titulares del Toledo posan juntos para los fotógrafos. Ya de 
■ Toledo los analiza uno a uno

Flores.— Es un marcador rápido 
y que juega al anticipo. Tanto en el 
lateral como en el centro del cam
po puede ser un trabajador nato.

Manolo.— Es una institución en 
el club y un líder dentro y fuera del 
campo para sus compañeros. El en
trenador lo ha venido alineando en 
el centro del campo y de él han 
partido los mejores balones como 
organizador. Si no le fallan las 
fuerzas puede hacer una gran tem
porada, aunque no se prodiga mu
cho en ataque.

Pagés.— Tiene que demostrar 
mucho más de lo que ha hecho has
ta ahora. Es un jugador cerebral, 
con buena visión ae juego y un dis
paro peligroso.Su mayor defecto es 
que se desmoraliza fácilmente.

Lozano.— No ha jugado mucho 
tiempo, pero se le han visto deta
lles de jugador de clase. Sin embar
go, no ha rendido como se esperaba 
porque su forma física es todavía 
frágil.

Cambero.— No ha gustado exce
sivamente a la afición. Es un hom
bre muy técnico que domina bien 

el balón, pero su espíritu de lucha 
deja bastante que desear.

Rafa.— No ha rendido al tope 
de sus posibilidades, pero es un ju
gador muy aprovechable como fal
so extremo, ya que necesita arran
car desde atrás. Posee un regate 
envidiable y de él han partido los 
mejores pases que se han visto en 
los partidos jugados hasta el mo
mento.

Roberto.— Por lo que se ha visto 
hasta ahora, puede ser el delantero 
centro goleador que necesita el To
ledo. Es rápido, regatea con facili
dad, y con la izquierda «rompe» el 
balón. Si baja a buscar balones y se 
coloca en la punta del ataque pue
de marcar muchos goles.

PriscL— Su mayor virtud es la 
rapidez. Aunque suele actuar de 
extremo izquierdo se mueve por 
toda la delantera. También poseé" 
un disparo considerable.

Verdugo.— No ha actuado mu
cho, pero es un extremo de los que 
se pega a la banda. No obstante, es 
prematuro hacer un juicio de valor 
sobre este jugador.

Luis NIETO

Marcial alineará a los once que jugaron 
ante el Talavera

Ante el encuentro de esta tarde que jugarán Toledo 
y,Sonseca, dentro del trofeo de Ajofrín, Marcial Gar
cía Arroyo tiene decidida ya la alineación, que será la

consigo y por eso sacará al «once» de lujo.
«Me guasta ganar hasta en las tabas y, por otro lado, 

no me fío de los equipos que son inferiores en teoría. 
Lo mismo ocurrió el otro día frente al Torrejón. Ellos 
tienen más;equipo y, sin embargo; les superamos en 
todos los frentes.. Los equipes pequeños se crecen ante

titular, es decir, la que mantuvo en el encuentro frente 
al Talavera y casi la.totalidad de los que jugaron la 
segunda parte frente al Torrejón. .....

Ya no hay más experimentos. Marcial se ha llevado • • los grandes y los jugadores tienen más espíritu de 
a Ajofrín 19 jugadores, que serán los habituales de lucha», nos decía. ■
cara al futuro, si bien el míster toledano quiere reducir — • - ■ • • ■ -
a 18 la lista. ¿Quién será el que se quede sin plaza? De

El equipo qué saltará esta tarde al terreno de juego, 
si queda alguna duda, .será el siguiente: Fernando, 
Leiva, Míchel, Carlos, Espinosa, Pagés, Manolo, Cam
beto, Rafa, Roberto y;Prisci. Él nuevo, Manolo, del 

i atirante et segupao tiempo. . Toledo, y Arroyo tendrán ocasión de jugar en la se
A pesar^de,que el Sonseca es bastante inferior sobre gunda mitad. Como saben, los otros equipos partici-

» . « - » । pantes en el torneo son el Titán de Ajofrín y el Mora.

nomento, Arroyo es el que menos claro lo tiene y 
Jarcial seguirá probándolo, haciéndole salir ésta tar-

Finalizaron los II Juegos 
Deportivos de Verano de 
Villanueva de Alcardete

Con una brillante ceremonia de clausura terminaron los II Juegos 
Deportivos, caracterizados por la numerosa participación que ha habi
do en las distintas modalidades de competición: natación, fútbol sala, 
fútbol, tenis, frontenis, baloncesto, voleibol, etc. .

Tales campeonatos han servido para comprobar el desarrollo de los 
distintos y cualificados deportistas locales, que a lo largo de toda la 
competición, una auténtica olimpíada alcardeteña, cumplieron perfec
tamente con lo que se había establecido.

le durante el seguido tiempo.
A pesar de que el bonseca es bastante inferior sobre

>1 papel al Toledo, García Arroyo no las tiene todas

El Talavera. a Torrejón por su tercera victoria 
de la pretemporada

Esta mañana a las doce menos coarto el Talavera C. F. jugará su 
tercer partido amistoso de pretemporada, en esta ocasión ante el equipo 
madrileño de Segunda B del Torrejón, al qne dirige el que f aera interna
cional madridista Manuel Sanchís. El parado se jugará en campo madri
leño, y Carlos Martínez quiere aprovechar el ensayo para ir acoplando 
a sas nombres de cara a formar un equipo base en espera de saber ya 
el próximo lunes si el Talavera militará la próxima temporada en 
Segunda B o en Tercera. Precisamente el Torrejón es uno de los equipos 
a los qne se puede enfrentar el Talavera si se consigue la categoría 
superior, y de ahí que este encuentro sea muy diferente a los jugados 
ante Sonseca y Toledo, rivales de inferior categoría que el equipo 
madrileño.

El Torrejón viene de perder 2-0 
ante el Toledo, pero eso no es dato 
demasiado a tener en cuenta para 
Carlos Martínez, ya que, como el 
míster dice, «cada partido es distin
to y también lo es la motivación 
que loe jugadores madrileños ten
drán ante el Talavera». Carlos Mar
tínez se lleva con él a todos los juga
dores de la plantilla blanquiazul y, 
aunque el equipo inicial será casi el 
mismo que jugase en el Trofeo de 
Ferias de Toledo, tratará de ver en 
acción a lo largo del encuentro a la 
mayoría de los jugadores. Conde, 
con algunas molestias en el tobillo, 
puede ser la única duda, pues el 
resto de loe jugadores se encuentra 

en perfectas condiciones incluido 
Anero, que, aunque no jugó elpar- 
tidillo del jueves, en el que el Tala- 
vera gano al Moralo por cuatro tan
tos a uno, ha venido entrenando 
con regularidad toda la semana.
El Talavera, con ansias 
de victoria

Aunque el resultado es lo que 
menos importa en estos partidos de 
£ retemporada, «el Talavera —dijo 

arlos Martínez a este diario— sal
drá al campo de juego con la misma 
seriedad, disciplina y ganas de 
triunfo que lo hace habitualmente», 
por lo que es de esperar que presen

ciemos un buen partido entre dos 
equipos que la próxima temporada 
pueden ser rivales en el mismo gru
po de la Segunda B. Además este 
partido, si se consigue el ascenso a 
Segunda B. puede ser la última 
oportunidad ae algunos jugadores 
para que Carlos Martínez se decida 
por ellos antes de dar los nombres 
ae los que integrarán la plantilla 
blanquiazul de dieciocho jugadores 
para la temporada. A este respecto, 
Carlos Martínez señaló que si se 
asciende hay dos jugadores, Pedro 
y Madrid, que por problemas labo
rales y de estudios no podrían con
tinuar en el equipo, por lo que se 
piensa en fichar otros dos jugado
res, un delantero y un defensa, que 
cubran estos puestos.
El equipo, perfilado

Una de las más importantes no
vedades habidas en el entrenamien
to del jueves ante el Moralo fue la 
posición en el campo de Ayúcar y 
Quique, que se revelaron en la posi
ción de defensa libre. «Respecto a la 
posición de los hombres en el cam
po, quiero introducir alguna nove
dades. Estamos ensayando el jugar

Evidentemente, el progreso res
pecto al año pasado ha sido noto
rio, con la novedad de la participa
ción de muchos alcardeteños que 
no pertenecen a la sociedad depor

con dos cerebros en el centro del 
campo, Conde y Bernabéu, y ocu
pando Quique una posición de ma
yor ayuda a la defensa o como co
modín», explicó el mister blanquia
zul. El equipo ya se va perfilando; 
en la puerta no hay problemas, con 
la buena forma de Ortiz y Aguilar; 
en la defensa, parece que el cuarte
to Juan, Iglesias, Anero, Benito en 
la línea idónea; en la media Conde, 
Bernabéu y Quique parecen ser los 
que lo tienen más fácil y para el 
otro puesto pugnarán Javi, Cecilio 
y Trigueros; y adelante, Quiñi, Pé
rez González y Ayúcar por ahora 
son los titulares, aunque Carlos del 
Riverq acaba en buena forma y Zar
co está presto al recambio en cuan
to surja la oportunidad.
, Algo que preocupa a Carlos Mar

tínez es la capacidad de tiro a gol de 
sus hombres y en ello trabaja desde 
el principio de la temporada, lle
vando una estadística completa de 
tiro de cada hombre. En los entre
namientos se tira mucho y a veces 
bien, sólo falta que también se em- 
§iece a tirar con tino en los parti

os. 

tiva, de carácter privado, pero 
siempre abierta a todo el pueblo, 
ofreciendo sus instalaciones a los 
colegios, al equipo de fútbol, etc.

Fue muy importante esta labor 
para la evolución y el desarrollo de 
todos los deportes practicados. El 
nivel deportivo se puede conside
rar aceptable. Ahora se está a la 
espera de la decisión del Ayunta
miento para construir un polide
portivo, porque se tiene ya el terre
no. Esta decisión no debe espera^ 
más tiempo: los proyectos deben 
estar ya en la Delegación Provin
cial paraque ésta estudie los por
menores ae los mismos. La socie
dad alcardeteña desea tener su 
propio polideportivo.

«Por ahora, Piscina y Deportes 
El Cárdete está cumpliendo su pa
pel; sólo falta más ayuda por parte 
del Toledo», afirmó su presidente, 
Luis Escribano Pereá, quien, por 
otro lado, insistió que se continua
rán desarrollando todas las espe
cialidades deportivas para el auge 
del deporte en general.

Por otra parte, la banda local de 
música, el grupo de teatro Aceña, 
el grupo de coros infantil la Sirena 
y Marisol y su profesor Francis pu
sieron la nota final a la espectacu
lar ceremonia de clausura de estos. 
juegos deportivos 82.

Finalmente, unas 150 medallas 
de oro, plata y bronce, más un lar
go número de trofeos, fueron en
tregados a los numerosos deportis
tas

Santiago CASTILLO

peligroso.Su
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£h la Biblioteca y Archivo Provincial

0 número de investigadores españoles 
es superior ya a los extranjeros

Está claro que durante el 
verano las costumbres de los 
humanos se relajan. Quizás 
por esta razón los investigado
res aprovechan la canícula pa
ra recorrerse las bibliotecas y 
archivos de nuestro país, en 
busca del dato que dé luz ver
de a su tesis o a su nuevo libro. 
También es cierto que los »ra- 
tones de biblioteca» disponen 
de los meses de vacaciones, de 
máximo tiempo libre, para de
dicarse a rebuscar entre lega
jos y manuscritos. La Bibliote
ca y Archivo Histórico Provin
cial de Toledo, con su fondo de 
100.000 obras de los siglos XVI 
al XIX, son un lugar de cita 
para estos estudiosos.

Hasta hace pocos años, la gran 
mayoría de los investigadores 
que se acercaban hasta este rin
cón de cultura eran en su mayo
ría extranjeros y suramericanos. 
«Ahora -nos dice Modesto Tri- 
vino — más de la mitad son espa
ñoles.» Este dato es significativo, 
pues demuestra que la invetiga- 
ción histórica en nuestro país va 
para arriba, y esos que se pierden 

• entre las montañas de manuscri- 
i tos, ya no son sólo unos pocos 

«chiflados», sino que comienzan a 
ser una pequeña legión. Como 
hecho significativo podemos de
cir que durante el año pasado pa- 

» saron por este centro 13.683 per
sonas.

Un simple dato puede darnos 
medida de la importancia que 
tienen los fondos culturales de
positados en esta Biblioteca y Ar
chivo. Hay nada menos que 413 
incunables, de los cuales 73 están 
impresos en España, 53 en Ale
mania, 79 en Francia, 207 en Ita
lia y uno en Holanda. En cuanto 
a los manuscritos, su número se 
eleva a 534.

Uno de los ejemplares más curiosos guardados en los sótanos: 
un libro de bonetería adornado con el escudo de Toledo

En cuanto a los temas que más 
interesan a los invetigadores, el 
señor Triviño —director en fun
ciones de la Biblioteca— nos ma
nifestaba que predominan mucho 
los temas sobre Suramérica, el 
Greco, temas toledanos y, en par
ticular, las obras contenidas en la 
biblioteca de los cardenales arzo
bispos de Toledo, que se encuen
tra en este centro. Unos de los 
volúmenes más pedidos son las 
relaciones realizadas por el car
denal Lorenzana sobre los más 
diversos temas. Sin embargo, la 
gran estrella atual de la Bibliote
ca es la «Carta Marear», de Salva
dor de Pilestrina, que data de 
1533 y se trata de un mapa. Has
ta hace seis meses esta obra se 
encontraba en el museo sefardí, 
pero tras su paso a la Biblioteca 
se ha convertido en el fondo más 
solicitado en estos seis últimos 
meses.

•Junto a esta «Carta Marear», 
otro de los fondos solicitados son 
unos manuscritos de misceláneas 
del siglo X, que es el libro más 
antiguo que hay en el centro. 
Igualmente, algunas otras de las 
obras más valiosas que se guar
dan en estos sótanos del Mirade
ro son «Introdutiones Latinae», 
de Antonio de Nebrija; el «Plano 
de Toledo» de Palomeque, así co
mo un «Comentario a los evange
lios de San Mateo», de Santo To
más de Aquino.

Como ya hemos dicho, en la 
Biblioteca y Archivo Provincial 
hay un total de 100.000 fondos 
del siglo XVI al XIX, así como 
unos setenta mil de autores mo
dernos. Siguiendo con los núme
ros, una vez que nos hemos aden
trado en ellos, podemos decir que 
durante el año pasado pasaron 
por la biblioteca 10.036 adultos.

Un muerto y un herido leve 
al ser atropellados 
por un automóvil

Un muerto y un herido leve es el saldo de un accidente de circulación 
que posteriormente originó un atropello y constituye el suceso más 
dcstacable en la provincia de Toledo en las últimas horas.

El desafortunado siniestro se 
produjo a la !.1() horas del sábado, 
en un camino vecinal que va desde 
El ('asar de Escalona al río Alber
che, cuando el turismo marca Seat 
1430 conducido por Jesús Valencia 
Guadaipo. de veintiséis años y con 
matrícula B-836834, chocó lateral
mente con el vehículo alemán mar
ca 'Toyota con matrícula BN- 
XG-388 y conducido por Antonia 
López Toledano, de cuarenta y seis 
años. Ambos conductores resulta
ron ¡lesos, pero a consecuencia de 
la colisión el automóvil con matrí
cula alemana se fue al lado derecho 
de la calzada y atropelló a los pea
tones Manuel Peña Oulla, de cin
cuenta y un años, y Teodoro Gar
cía Segovia. de cincuenta y tres. El 
primero resultó con heridas de 
pronóstico leve, mientras que el se
gundo fue trasladado en estado 
muy grave a la residencia de la Se
guridad Social de Talavera, donde 
falleció.

- En el mismo capítulo, a las 
11.3(1 del mismo día, en el kilóme
tro 65 de la carretera N-IV, dentro 
del término de Ocaña, el vehículo 
marca Renault-12 con matrícula 
francesa 2462-NP-41 se salió de la 
calzada y se estrelló contra un ár
bol. Resultaron con lesiones de ca
rácter leve tres de sus ocupantes.

— Para cerrar el apartado de ac
cidentes de tráfico hay que reseñar 
el que se produjo a las 0.45 horas 
de ayer en el kilómetro 49,630 de la 
carretera N-V. dentro de los lími
tes de Casarrubios del Monte, 
cuando chocaron por alcance los 
vehículos Chrysler matrícula 
M-5730-BN, Seat 127 matrícula 
M-0690-DC y Seat 127 matrícula 

CU-7587-B. En el choque sólo se 
registraron daños materiales.

— En lo referente a sustraccio
nes, es destacable la que se produjo 
en la localidad de Herreruela de 
Oropesa a las 13 horas del sábado, 
cuando autores desconocidos roba
ron el automóvil suizo marca Re- 
nault-5 con matrícula CH-356664. 
Dentro del turismo se encontraban 
tres maletas, un reloj de pulsera y 
una cámara fotográfica, todo valo
rado en unas 350.000 pesetas.

— Otro hurto de parecidas ca
racterísticas acaeció en la localidad 
de Torre de Esteban Hambrón, en 
un paraje conocido como El Corti
jo, donde cuatro individuos de as
pecto norteafricano sustrajeron 
una furgoneta dos caballos con ma
trícula TO-9881-A, propiedad de 
Tomás Ortega Martin, vecino del 
poblado Monte Alamín. En el inte
rior del vehículo se encontraban 
150.000 pesetas que su dueño aca
baba de retirar de una entidad 
bancaria.

— Para cerrar esta crónica hay 
que narrar el incendio producido 
sobre una de la madrugada de an
teayer en el monte público llamado 
Avellaneda, dentro del término 
muncipal de Espinoso del Rey. Al 
parecer, los tres focos de fuego que 
se declararon fueron intencionados 
y no se pudieron apagar hasta dos 
horas después de su comienzo, con 
lo que se vieron afectados 1.036 
pinos extendidos en 9.000 metros 
cuadrados de superficie y valora
dos en unas 400.000 pesetas. En la 
extinción del incendio colaboraron 
fuerzas del Cuerpo de Bomberos, 
personal de leona y unos 60 veci
nos de la localidad.

Los técnicos del Consejo 
de Europa llegarán a Toledo 
el 24 de septiembre

Los técnicos del Consejo de Eu
ropa, que realizarán un estudio so
bre rehabilitación de la ciudad de 
Toledo, tienen prevista su llegada 
para el 24 de septiembre, y su par
tida cuatro días después.

En la alcaldía del Ayuntamiento 
de Toledo se acaba de recibir la 
confirmación de la visita, aunque 
no se incluía el programa de actua
ción., El Ayuntamiento de Toledo 
envió en su día un plan de acción, 
consistente en un recorrido por la 
ciudad el primer día de estancia, 
fijándose, sobre todo, en el asunto 
de la Cornisa del Tajo y los aparca
mientos, automovilísticos del cen
tro histórico. Por la tarde se reuni- 
lígn con representantes de los orga
nismos locales y provinciales com
Petentes en la materia: 
ayuntamientos, Bellas Artes, Di
rección Provincial de Obras Públi
cas y Urbanismo. El segundo día, 
los técnicos del Consejo de Europa 
entrarán en contacto, ellos solos, 
con la ciudad, haciendo sondeos 
Por los barrios, etc., para no recopi
lar Unicamente información ofreci

da por los técnicos toledanos y lle
vársela de primera mano. Y los dos 
días siguientes servirán para am
pliar conocimientos sobre el estado 
real de Toledo.

El informe elaborado por los 
técnicos extranjeros será elevado al 
Consejo de Europa, y de ser acep
tado por el organismo internacio
nal sería vinculante para el Gobier
no español. Esto quiere decir que 
de ser precisas una serie de inver
siones para, de este modo, preser
var la situación histórico-artística 
de Toledo, forzosamente recibiría
mos una serie de partidas económi
cas estatales. Si bien será vinculan
te, no habrá, eso sí, fechas determi
nadas para poner en práctica las 
conclusiones del estudio.

El equipo técnico del Consejo de 
Europa tenía previsto su visita pa
ra junio de este año, pero por dife
rentes causas ha sido necesario re
trasar el viaje. Es la primera vez 
que se realizará en España un estu
dio de la envergadura del de Tole
do.

El grupo Pigmalion llenó la plaza 
de Santo Domingo el Real

La plaza de Santo Domingo el Real se llenó hasta los, topes para 
Presenciar la actuación del grupo de teatro Pigmalion el sábado por la 
•joche. A la representación de «La farsa de Maese Patelin» asistieron más 
fle 300 personas, que abarrotaron todas las sillas que se habían instalado 
en la plaza, así como escalinatas y suelo del mismo lugar.

»La farsa de Maese Patelin» es una pieza de autor anónimo del si
glo XV. La misma, ambientada con música, se basa en los diferentes 
engaños de que son objeto los protagonistas, Patelin y El Pañero, mutua
mente. La actuación del grupo estuvo bien en conjunto, destacando, 
lógicamente, Carlos Martínez Gil y Fernando Botica, que eran los encar
gados de dar vida a los dos personajes centrales de la obra. El público 
Quedó satisfecho con la representación, pues los componentes del grupo 
"■gmalion consiguieron divertirlo durante un buen rato.

Lo dicen las agencias de viajes

Los toledanos están 
que el año pasado

Italia, Canarias y Baleares, lugares

El mes de agosto está a punto de expirar. Y con 
él se acabarán las ilusiones de muchos toledanos, 
que tendrán que esperar once meses para disfrutar 
de unas vacaciones largas y merecidas. Y cuando 
esa minoría que piensa tomar su mes de relajo en 
septiembre ultima los preparativos, es la hora de 
hacer un balance de cómo han rodado las cosas para 
las agencias de viajes. Y en los tiempos de crisis que 
corren, resulta sorprendente que todas las agencias 
toledanas coincidan en que este año ha sido mucho 
más positivo que los anteriores.

Sí, efect ¡ámente, y por paradójico que parezca, los 
toledanos han echado mano de sus ahorros y cuentas 
bancarias almacenadas al cabo del año y se han lanza
do a la aventura de conocer las costas e islas españo
las, los atractivos paisajes centroeuropeos o los exóti
cos rincones de Asia y Suramérica. Y en una ciudad 
como la nuestra, que emana arte por los cuatro costa
dos, es fácil comprender que los veraneantes de este 
año, en lo que a países extranjeros se refiere, hayan 
preferido conocer Italia más que ningún otro lugar. El 
viaje medio a la Península transalpina les ha costado 
a nuestros ciudadanos alrededor de las 45.000 pesetas 
en un viaje de trece días, aunque esta cifra se ha 
incrementado bastante, según el lujo de la excursión. 
Y al lado de éstos, otros han preferido las cálidas 
costas de Grecia, las legendarias calles londinenses o 
los desconocidos parajes de Tailandia o Cuba.

Los que no han puesto sus miras tan lejos y han 
preferido nuestras soleadas costas, sacrificando su es
píritu aventurero, pero no estrujando tanto sus bolsi
llos, se quedaron en Canarias o Baleares, e incluso 
algunos se vieron atraídos por la «fiebre» de nuestro 
Levante. El precio, claro está, era mucho más módico, 
hasta el punto de que más de una semana en Beni- 
dorra llegó a costar unas 11.000 pesetas.

No obstante, el cupo de veraneantes estivales no se 
ha cerrado, porque tal y como nos informaban en las 
agencias, las peticiones para el mes que viene han 
seguido lloviendo, y por ello los establecimientos que 
se dedican a ello en nuestra capital siguen ofreciendo 
mil y una posibilidades para la elección de unas recon
fortantes. aunque tardías, vacaciones. Esto se coin-

viajando mucho más

preferidos para nuestros veraneantes 

prende más teniendo en cuenta que, junto con febrero 
y marzo, octubre y noviembre son los meses más flojos 
para las agencias, que en verano tienen la oportunidad 
de llenar sus arcas más que en ninguna otra época.

La media pensión
Otro cantar son los precios, que, como ya se ha 

convertido en una tradición nacional, han subido res
pecto al año pasado, aunque las agencias de viajes 
señalan que bastante menos que el pan, la leche, los 
taxis y tantas otras cosas. En cuanto al régimen que 
prefieren los toledanos para pasar sus vacaciones, to
dos han coincidido en que la media pensión parece la 
más conveniente. Con ello se disfruta de una alimen
tación más económica que en los restaurantes y al 
mismo tiempo se goza de mayor libertad que con el 
horario estricto de la pensión completa.

También había que poner sobre la mesa ese síndro
me de la gente, que no hace muchos años preparaba 
sus vacaciones por las agencias de viajes de Madrid, 
esperando un mejor servicio y unos precios más ase
quibles. Mucho ha costado a las agencias de Toledo 
convencer de lo contrario a los ciudadanos de nuestra 
capital, pero parece que al fin se ha conseguido. Hoy 
en día nuestras agencias atienden a casi la totalidad 
de las personas que prefieren viajar por este sistema, 
aunque no se puede generalizar, porque de todo hay 
en la viña del Señor.

En lo que se refiere al medio de transporte, también 
coincidencia general. La rapidez y la comodidad del 
avión han conquistado a los toledanos, y una gran 
mayoría de ellos no se han complicado la vida con el 
precio de la gasolina, la sobrecarga del coche o los 
atascos de las carreteras, y han preferido comenzar y 
culminar sus vacaciones desde el aire.

Realmente, y como nos comentaban en una de las 
agencias de viajes, los toledanos viajan mucho más que 
muchas provincias con más habitantes. Y la verdad es 
que a la vista de los acontecimientos habrá que hacer 
caso a los que repiten insistentemente eso de: «dinero 
no habrá, pero para pasar Jas vacaciones se saca de 
debajo de las piedras». Qué le vamos a hacer, si el 
turismo no viene a nosotros, tendremos que ir noso
tros al turismo.
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Preparaban un golpe en unos almacenes de la ciudad

Un miembro de una banda de falsos etarras, detenido en Talavera
Angel Camuñas Castillo, natural de Madrid, de veintiocho años de 

edad y con domicilio último en Talavera, ha sido detenido por inspecto
res de la Brigada Regional de Policía Judicial como presunto integran
te de una banda de delincuentes que, haciéndose pasar por miembros 
de un autodenominado comando autónomo anticapitalista o de la orga
nización terrorista ETA, habían sido autores de diversos delitos de 
extorsión en la provincia de Murcia.

Angel Camuñas Gatillo era el 
encargado de realizar las llamadas 
telefónicas desde Talavera a deter
minad;! persona en Murcia, solici
tando de ésta el pago de un im
puesto revolucionario si no quería 
que el grupo actuase «contra su 
persona y sus bienes». El detenido 
en Talavera estaba en contacto con 
el «cerebro» de la banda, Gonzalo 
Sánchez Martín, e incluso tenían 
previsto llevar a cabo en Talavera 
un golpe de mano contra unos 
grandes almacenes de la ciudad, 
para lo que previamente habían 
entrado en contacto con una de- 
pendienta de los mismos que, igno
rante de las intenciones de Angel 
Camuñas, habría servido de fuente 
de información sobre los movi
mientos de dinero de estos almace
nes.

El brillante servicio de la Briga

El pasado sábado, con asistencia de varios miles de personas

Gonzalo Payo inauguró la semana 
deportivo-cultural de Los Alcores

El presidente de la región castellano-manchega, Gonzalo Payo 
Subiza, presidió el pasdo sábado los actos inaugurales de la quinta 
semana deportivo-cultural que organiza la asociación recreativa 
Los Alcores y que se celebra en el club social del mismo nombre. 
El presidente de la región, que estaba acompañado por el vicepresi
dente de la Diputación Provincial, Alfredo Ramos, y los diputados 
provinciales Martiniano Blázquez y Angel María Ferrero, pronunció 
el discurso inaugural, en el que señaló la grata impresión que le 
había producido la visita a las instalaciones del club, significando 
que se trata del más importante de la provincia y animó a sus 
dirigentes a fomentar la convivencia de los asociados y el espíritu 
regional entre ellos.

Antes, el presidente de la di
rectiva del club, Daniel Palomo, 
dio las gracias al presidente re
gional por su asistencia al acto, 
animó a los socios a superar las 
cotas de participación alcanzadas 
en los actos celebrados en años 
anteriores y acabó cediendo «la 
paz y la palabra» al presidente de 
la región. Tras las breves inter
venciones se procedió a izar las 
banderas y a encender la antor
cha que permanecerá llameante 
durante los días de esta semana y 
mientras duren las competiciones 
y actos programados por la direc
tiva de la asociación recreativa 
Los Alcores, la más importante 
en número de la provincia y una 
de las más importantes de la re
gión. La Banda Municipal de Los 
Navalmorales amenizó el resto de 
la tarde a los varios miles de per
sonas que se dieron cita en las 
instalaciones del club.

da Regional de la Policía Judicial 
fue continuación en Talavera de 
las detenciones practicadas hace 
una semana en las que fueron 
aprehendidos Angel Fernández 
Fernández, Gonzalo Sánchez, Do
mingo Sánchez Giménez, Antonio 
Peláez Rubio, José Orgaz Montes y 
José Martínez Moratalla, todos 
ellos integrantes de la mencionada 
banda, detenciones de las que 
nuestro diario dio noticia el pasado 
día 15 en sus páginas de informa
ción de sucesos nacional. Días des
pués, fruto de las declaraciones de 
los detenidos, se llegó a la identifi
cación de Angel Camuñas Castillo 
como el autor de las llamadas tele
fónicas en las que se conminaba a 
un familiar de Gonzalo Sánchez a 
entregar en un principio diez mi
llones de pesetas y luego quince si 
no querían verse afectados por los

La ausencia del alcalde, 
inexplicable

Una vez que el presidente de la 
región abandonó las instalacio
nes, minutos después del acto de 
inauguración, el presidente de la 
directiva de la asociación recrea
tiva Los Alcores, Daniel Palomo, 
convocó una pequeña rueda de 
prensa en la que, a preguntas de 
los informadores, se refirió, entre 
otras cosas, a la ausencia en los 
actos del alcalde de la ciudad, es
pecialmente invitado a los mis
mos y con carnet familir de socio 
de honor del club, en el sentido 
de que «no hay explicación para 
esta ausencia, al píenos que la 
conozcamos nosotros. Hasta la 
fecha —añadió el señor Palo
mo— la relación entre Ayunta
miento y club es correcta e inclu
so hemos prestado nuestro equi
po de natación y el servicio de 

actos de la banda contra su perso
na o bienes.

Armamento prohibido
En el momento de ser detenido, 

Angel Camuñas Castillo tenía en 
su poder una pistola de gas irritan
te, un machete de monte, un bas
tón-estoque, así como una pistola 
con su correspondiente cargador 
que tendía escondida en una bolsa 
de plástico dentro de una maceta 
cubierta con tierra. En el transcur
so de siete meses, Angel Camuñas 
había efectuado alrededor de vein
te llamadas telefónicas, siempre a 
la misma persona en Murcia, al fa
miliar de Gonzalo Sánchez, a quien 
Angel Camuñas conocía desde hace 
varios años por su trabajo de venta 
de edredones y tejidos y con el que 
llegó al acuerdo de realizar estas 
llamadas con el fin de obtener en
tre dos y cinco millones de benefi
cio que vinieran a resolver la apu
rada situación económica por la 
que atravesaba. En todas las lla
madas realizadas Angel Camuñas 
hablaba con la víctima de la extor
sión, conminándole a entregar el 

En el centro de la fotografía se aprecia a Alicia González 
Palomares, reina de Los Alcores. A su izquierda, Trinidad 

Seco, dama de honor, y Susana Agudo, a su derecha

megafonía para la inauguración 
de la piscina municipal y ni si
quiera las autoridades presentes 
en el acto tuvieron el detalle de 
referirse a ello». Y es que, según 
el señor Palomo, «el Ayuntamien
to de Talavera parece no haberse 
dado cuenta aún de que el 98 por 

dinero o de lo contrario «actuare
mos contra usted y sus bienes».

Una vez detenido, Angel Camu
ñas fue trasladado al Hospital de 
Enfermos del Tórax, donde es 
atendido de una afección de tuber
culosis, y hay que señalar que has
ta ahora, a diferencia del resto de 
integrantes de la banda en cues
tión, carecía de antecedentes pena
les. En cuanto al golpe que prepa
raban en Talavera, aunque las 
noticias en este sentido no son de
masiado claras, parece que el esta
blecimiento elegido eran unos 
grandes almacenes comerciales de 
Talavera, una de cuyas encargadas 
tenía cierta amistad con Angel Ca
muñas Castillo, amistad que era 
aprovechada por éste para reunir 
información acerca de los movi
mientos del dinero en estos alma
cenes y preparar el golpe ayudado 
por esta información que involun
tariamente aquélla prestaba. Con 
la detención de Angel Camuñas 
quedó abortado el plan y así apre
hendidos el total de miembros de 
la banda de extorsionistas que se 
hacían pasar por terroristas.

100 de los socios del club son ta
laveranos».

No es escaparate de nada ni 
de nadie

El vicepresidente de la junta 
directiva, Emiliano Plaza, y el 
vocal de relaciones con la prensa, 
Fidel Higueras, acompañaron al 
señor Palomo en esta improvisa
da rueda informativa, en la que 
se refirió a esta quinta edición de 
la semana deportivo-cultural en 
el sentido de que su objetivo in
mediato era conseguir mayores 
éxitos que en las anteriores, 
amén de fomentar el deporte y la 
cultura entre los asociados. «No 
se trata de ningún escaparate que 
tenga como objeto captar nuevos 
socios, pues las cuotas preesta
blecidas están cubiertas, sino po
tenciar nuestro club, que es el 
único de la región de estas carac
terísticas, según nos ha confirma
do el presidente Gonzalo Payo.»

Finalizó el señor Palomo pi
diendo a los asociados mayor co
laboración para potenciar el club 
y poder hacer frente a las necesi
dades que tiene planteadas y lle
gó a afirmar, aunque luego no lo 
ratificó por falta de elementos 
suficientes, que el presidente de 
la región había escuchado con 
atención la relación de necesida
des e incluso había prometido in
teresarse vivamente por la solu
ción de las mismas en forma de 
ayudas por parte del ente regio
nal.

__________24- VIII-1982
Las fiestas
de Puerta de Cuartos 
se abrirán 
con el pregón 
de Emilio Niveiro

Los barrios talaveranos se en
cuentran en estas últimas semanas 
«en pie de fiesta» y casi todos ellos 
coinciden en estos meses veranie- 
gos en dar cumplida cuenta de las 
celebraciones que les caracterizan. 
Este año la asociación de vecinos 
de Puerta de Cuartos, bajo el pa
trocinio del Ayuntamiento, ha ela
borado un programa de festejos 
que se desarrollará del 2 al 5 de 
septiembre y que cuenta cofáj 
principales alicientes con la partí, 
cipación de nuestro colaborador 
Emilio Niveiro, como pregonero^ 
la fiesta. Otro de los platos fuertes 
de la celebración será el concurso 
de pintura al aire libre que se reali- 
zará ante la magnífica fachada del 
Alfar del Carmen, y como remate 
el día 5, será inaugurado el polide- 
portivo municipal, cuyas obras han 
concluido recientemente.

La asociación de vecinos ha esti
pulado un presupuesto que ronda 
las cuatrocientas mil pesetas y que 
será satisfecho con la colaboración 
de los comerciantes, vecinos y a 
través de rifas y el quiosco de bebí-, 
das que la propia asociación mon
tará durante los festejos.

Resaltar finalmente, antes de 
pasar a dar el programa completo, 
que la idea inicial de la asociación 
respecto a que las verbenas pudie
ran celebrarse en distintos puntos 
de la barriada, ha sido desechada y 
se ha optado por realizarlas en la 
plaza de San Andrés, lugar donde 
se han celebrado tradicionalmente.

Programa de festejos
Día 2: A partir de las nueve de la 

noche, pregón de fiestas, por don 
Emilio Niveiro Díaz. Proclamación 
de la reina de las fiestas y de su%, 
damas de honor.

A las diez, baile y cante flamen
co por el grupo Tarantos-4.

Día 3: A las 8,30 de la tarde, por 
las calles del barrio, desfile de ban
da de cornetas y tambores, gigan
tes y cabezudos.

A las diez de la noche: En plaza 
San Andrés, verbena popular ame
nizada por Delta y Jovita.

Día 4: A partir de las 10,30 de la 
mañana, en el polideportivo muni
cipal Puerta de Cuartos, II trofeo 
balonmano femenino entre selec
ción Puerta de Cuartos y A. D. Ba
rrio de Santa María.

A las doce, concurso de pintura 
al aire libre, ante la fachada del 
Alfar del Carmen, para tres catego
rías.

A las seis de la tarde: Juegos" 
infantiles varios en la plaza de San 
Esteban.

A las ocho, desfile banda de cor
netas y tambores, gigantes y cabe, 
zudos.

A las once de la noche, en la 
plaza de San Andrés, verbena po
pular amenizada por el conjunto 
Delta y Jovita.

Día 5: A las 9,30, V maratón po
pular, tres categorías, femenino y 
masculino.

A las once de la mañana: Inau
guración oficial del polideportivo 
municipal Puerta de Cuartos, con 
asistencia de diversas autoridades. 
Dentro de este acto tendrá lugar el 
IV trofeo de fútbol-sala veteranos 
entre los equipos de A. V. Puerta 
de Cuartos y A. V. Barrio de Santa- 
.María.

A la una de la tarde: limonada 
popular en la plaza Puerta de 
Cuartos. Durante toda la mañana 
numerosos niños del barrio lucirán 
diversos disfraces.

A las siete de la tarde: Marcha 
ciclista neutralizada, para todas las 
edades y con salida de la plaza de 
San Andrés.

A las diez de la noche: Gran ver
bena que servirá como clausura de 
las celebraciones. La verbena sera 
amenizada por el grupo Mandingo.

Se precisa 

APAREJADOR 
para GERENTE DE empresa, 
con informes y experiencia. 

De Toledo o provincia 
Llamar al telf. 221983 

Señor García
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Especial Orgaz
$ alcalde de Orgaz, a YA de Toledo

«Aunque se han mejorado cosas, 
entinamos que haber hecho más»

Enrique Cano, alcalde de Orgaz, ha realizado para YA 
de Toledo unas declaraciones con motivo de las fiestas que 
ahora celebra la localidad. En lineas generales, se mues- 
4ra satisfecho por lo conseguido, aunque también expresa 
que es insuficiente.

..¿Podría hacernos un balance de su gestión en la alcal- 
iía?

_Se podría decir que ha sido positiva, ya que? se han 
hecho numerosas obras, de mitre las cuales se pueden rese- 
ftgr como destacables el saneamiento, que ha supuesto un 
total de 69 millones de pesetas, el encauzamiento del Riansa- 
res,el consultorio médico, las obras de adecuación del campo 
de fútbol, el saneamiento de Arisgetas. que es un anexo de 
esta .localidad, el enlace de las carreteras comarcales entre 
Orgaz, Arisgotas y Sonseca y el arreglo de la Ronda de Belén, 
Santiago y del Socorro. 1 odas estas obras pueden dar una 
idea clara de nuestra gestión durante este periodo.

—Estas obras son de una notable envergadura, para las 
posibilidades del municipio de Orgaz. ¿Han sido muy numero
sas las ayudas recibidas?

—Indudablemente, la participación de la Diputación ha 
sido manifiesta, con una inversión a fondo perdido en casi 
todas estas obras, pero no sólo nos ha ayudado este organis
mo, sino también hemos tenido el apoyo importante de la 
Caja de Ahorro, que nos dio cinco millones y medio de 
pesetas a fondo perdido para las obras del consultorio mé
dico.

—¿Cuál ha sido la obra más costosa?
—De todas las reformas que ha sufrido esta localidad, la 

más costosa ha sido la de saneamiento, que ha supuesto 69 
millones de pesetas y qne se-encuentra actualmente en los 
comienzos de la segunda fase, así como la Ronda de Belén, 
que ha supuesto una inversión de 11 millones de pesetas, de 
lasque el Ayuntamiento ha aportado dos, el Banco de Crédi
to Local cuatro millones y el resto son contribuciones espe
ciales.

—¿Qué otras cosas están proyectadas, siguiendo en la línea 
de su gestión?

—En lo que se refiere a proyectos, pronto se empezarán 
las obras de construcción del Hogar del Pensionista, como 
apareció en su diario no hace mucho, y en las que el Insalud 
invertirá 21 millones de pesetas a fondo perdido y otros 21 
millones que tendremos que aportar nosotros, con la cesión

del terreno y otros conceptos. Igualmente, y como objetivo 
inmediato, se terminarán las calles que no están empedra
das, ya que las que lo están no podrán ser alteradas por estar 
acorde con el conjunto arquitectónico que esta villa posee. 
Una vez. logrado esto, estaría completamente satisfecho de 
mi gestión.

—Por lo que se desprende de sus palabras, todo han sido 
agradables circunstancias, pero hay que suponer que esta 
villa tendrá otros problemas.

— Naturalmente, tenemos problemas como tollos los pue
blos, y el más importante es la carencia de puestos de traba-

I.us obras de saneamiento, el encauza
miento del Ri ánsares, el consultorio 
médico, el enlace de las carreteras 
comarcales, entre otras cosas, logros de 

la actual alcaldía

jo. sobre todo para los jóvenes que han terminado sus estu
dios. y que es un problema común para la mayoría de los 
pueblos.

Los jóvenes, a Madrid

—Al no disponer de puestos de trabajo, ¿qué alternativas 
tienen los jóvenes de esta localidad?

... La mayoría de ellos se marchan a Madrid, ya que '¡'ole
do está bastante saturado, y los que no lo hacen se suelen ir 
al servicio militar en régimen de voluntarios, con la esperan
za de que al volver encontrarán mejores perspectivas. Un 
número muy reducido de ellos intenta fortuna instalándose 
como autónomos.

—Desde el punto de vista cultural, ¿cómo se definiría 
Orgaz?

... Por sus condiciones ambientales, la cultura tiene que 
ser un aspecto importante de esta localidad; por su historia 
y raigambre antiguas. Hoy, con el Centro Cultura! Calderón 
de la Barca, se puede decir que la cultura de esta villa 
atraviesa una etapa de desarrollo, impulsado por e>ta asocia
ción.

Enrique Cano Torres, alcalde de Orgaz

—En cuanto ai deporte, ¿qué gestiones se han realizado en 
pro de su promoción en la localidad?

— Para el trato del tema del deporte disponemos del club 
deportivo local, que es un club modesto y sin posibilidades 
de mantener una cantera, por lo que se ve obligado a adqui
rir jugadores para lograr a mantenerse decorosamente. En 
este tema, la localidad cuenta con el apoyo del Centro de 
Cultura, que está intentante mejorar el ambiente deportivo 
a nivel de atletismo y otras modalidades, en el que poseemos 
un joven promesa como es Sánchez Mayoral.

— En cuanto al balonmano, los chavales desarrollan sus 
actividades dentro del club Joma-Evangelista, que trabaja 
con chicos de Sonseca, de Orgaz, Los Yebenes, así como de 
otros pueblos de la comarca.

—Una vez hecho el análisis de las obras realizadas, ¿está 
satisfecho de su labor?

Para serle sincero, no estoy satisfecho de mi labor, porque 
aunque no hay duda de que se han mejorado muchas cosas, 
tengo que decir que nosotros hubiésemos deseado hacerlo 
mejor.

En el logro de todo lo realizado no tengo por menos que 
reconocer la ayuda prestada por la Diputación y, sobre todo, 
agradecer las gestiones de Gonzalo Payo, que se está preocu
pando mucho de la provincia.

Puede representar 
d progreso del pueblo

Orgaz, en espera 
de la codiciada

Próximamente se 
traerá agua del 
embalse de Finis

terre

El agua sigue siendo uno de 
jos problemas más acuciantes de 
os que padecen la mayoría de 

jos pueblos de nuestra provincia, 
sobre todo en estas fechas de in
tenso calor. Así, Orgaz también 
so ve influido por él, en espera de 
pUíLfomience la distribución del 
agua, desde el embalse de Finis
terre, sobre el río Algodor, a cuya 
Mancomunidad pertenece.

Para los or^aceños, esta gran 
.obra, que esta a punto de con
cluir, puede representar el pro
greso del pueblo, tan deseado 
Pj’r todos, dadas las malas condi
ciones en que se encuentra nues
tra economía. En la actualidad, 
*°s servicios que se pueden ofre
cer no son muy adecuados para 
*a ubicación de empresas, sobre 
todo el de abastecimiento de 
agua. Si no hay la cantidad sufi
ciente los empresarios ubican sus 
negocios en otras áreas, donde el 
caudal de agua sea suficiente pa
ca un óptimo funcionamiento.

Pero parece ser que, con el es- 
T*erzo de todos y la preocupa

ción por parte de las autoridades 
competentes en el tema, se resol
verá el gran trauma que padece 
Por el agua esta zona de la Man
cha. De esta forma podrá publi
carse a los cuatro vientos que Or- 
Razya cuenta con todos los servi
cios necesarios.

CLUB 
JOMA EVANGELISTA 

Un club de todos

DEPORTIVOS JOMA-SPORT 
FUENSALIDA

Restaurante

AYUNTAMIENTO 
DE ORGAZ

Casa Javi
Especialidad en:
CHULETAS A LA BRASA, 
PESCADOS Y MARISCOS 
FRESCOS
★ BODAS Y BANQUETES 
★ REUNIONES DE EMPRESA 
★ SERVICIOS A MONTERIAS

Amplios salones climatizádos, con capacidad para 1.800 
comensales

SERVICIO ESMERADO

FELICES FIESTAS
Ctra. Madrid-Ciudad Real, Km. 101 

Teléfono 31 72 04 (ORGAZ)

PROGRAMA OFICIAL DE FESTEJOS
DIA 24.— 8 de la mañana: Alegres dianas por la banda municipal de 
Ajofrín (Toledo! y banda de tambores y cornetas de esta localidad, 
acompañadas por la cabalgata de gigantes y cabezudos. Durante el 
recorrido se repartirán caramelos que serán la alegría de los chicos. 10,30 
de la mañana: Tendrán lugar cucañas infantiles, en las que podrán 
participar cincos de siete a catorce años de edad. 4 de la tarde: Comienzo 
de competiciones de «blanca y dominó», en Casas Corruco y Retén. 7.30 
de la tarde: X cross popular de Orgaz (véanse programas aparte). Trofeo 
Caja de Ahorro de Toledo. 8.30 de la tarde: Tradicionales cucañas, con 
excelentes premios al que demuestre su habilidad. Amenizará la banda de 
música. 11.30 de la noche: Se quemará una magnífica colección de fuegos 
artificiales, con toros de fuego. Seguidamente, gran verbena popular, en 
la plaza del Generalísimo de esta localidad.

DIA 25.— 11.30 de la mañana: Traslado de las autoridades y jerarquías 
a la iglesia parroquial para la asistencia a los actos religiosos, acompaña
das por la banda de música y alabarderos. 4 de la tarde: Continuación de 
competiciones de «blanca y dominó». 9 de la noche: Concierto de la banda 
de música. 11.30 de la noche: Gran verbena popular en la plaza del 
Generalísimo.

DIA 26.— 11.30 de la mañana: Durante la subasta, concierto por la 
banda municipal. 4 de la tarde: Final de competiciones de «blanca y 
dominó», con entrega de trofeos. 6,30 de la tarde: Gran corrida de novillos 
(se anunciará el cartel completo en programas de mano). 9 de la noche: 
Concierto por la banda municipal. 11.30 de la noche: Gran verbena popular 
en la plaza del Generalísimo.

DIA 27.— Partido de fútbol en el campo municipal de deportes: el 
excelentísimo Ayuntamiento hará entrega de un trofeo al equipo vencedor. 
11 30 de la noche: Gran verbena popular, con traca final, en la plaza del 
Generalísimo.

DIA 28.— 6.30 de la tarde: Becerrada local (para mayor información ver 
programas de mano). El ferial gozará de una magnífica iluminación, con las 
mas diversas atracciones.
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Especial Orgaz.
Se supone que en sus orígenes estuvo habitado por los íberos-

Orgaz: Cada piedra, 
una historia
Algunos de sus monumentos han desaparecido y otros han sido reconstrui

dos encima de los antiguos
Situada sobre una llanura y en una meseta de 744 metros de altitud 

se encuentra la villa de Orgaz, en cuyo término se eleva la Raña de 
Hontanillas, que precede a la sierra de los Yébenes. En cuanto a su 
historia, se supone que su territorio estuvo poblado por pastores ibéri
cos celtizados o por celtas, como lo demuestran la cañada de las 
Merinas y el camino del Burrueco. Esta cañada es una derivación de 
la leonesa-abulense, separado un ramal desde Toledo que pasa por 
Orgaz en dirección a Ciudad Real, evidenciando la presencia de rebaños 
de lanar.

El topónimo Orgaz es muy difí
cil de clasificar. Entre las interpre
taciones que se han dado, pueden 
mencionarse la de Méndez Silva, 
para quien, en el siglo XVII, signi
fica fértil, abundante.Otro histo
riador ve en esta villa a la antigua 
Rigusa o Barnices, sin un argu
mento sólido en que apoyarse. Pe
ro el que si parece tener solidez es 
el de otro más contemporáneo, 
quien afirma que Orgaz deriva de 
Orgatium, identificándola con una 
ciudad romana. Así se han encon
trado en su término testimonios 
arqueológicos de época romana, ta
les como dos aras graníticas, dos 
monedas, una de ellas del empera
dor Calígula, y los sepulcros de 
granito localizados en la Tierra de 
las Sepulturas. Asimismo quedan 
restos de una calzada romana, se
gún el señor Moraleda Esteban, 
quien la identifica con la Vía de la 
Plata, que desde Arisgotas iba al 
puerto de los Yébenes.

Aunque no se conocen testimo
nios visigodos, la existencia de una 
iglesia de este tiempo en Casalgor- 
do, poblado perteneciente a la ju
risdicción de Orgaz, hace pensar 
que aquí estuvo este pueblo.

Sin embargo, la que sí está bien 
documentada es la existencia de 
esta villa toledana en la época islá

mica, tanto por los topónimos de 
Venta de Agar, calle de Albaicín y 
la Mezquitilla, como por la exis
tencia del puerto de Orgaz. Este es 
utilizado por el camino de Córdoba 
a Toledo, y se cita en el año 1214 
como tal. También en un docu
mento de 1217 se habla de los 
puertos de Córdoba a nuestra capi
tal, señalando los de Almodóvar, 
Caracuel, Ciudad Real, Malagón, 
Las Guadalerzas, Puerto Yébenes, 
Orgaz, Puerto Diezma y Toledo.

La conquista de Orgaz la lleva a 
cabo Alfonso VII y, en una relación 
de mediados del siglo XVI, se dice 
que entre la población de Orgaz 
había algunos mozárabes. Estos 
pueden ser restos de la población 
visigoda, que viven con los domi
nadores islámicos o, lo más proba
ble, es que sean de Toledo, venidos 
aquí para repoblar la zona tras la 
reconquista. Según la Crónica Ge
neral, los vecinos de la villa salie
ron a recibir a Alfonso XIII, que 
venía de luchar contra los moros y 
que se reúne aquí con su esposa y 
su hija, así como con los infantes 
de León.

En los días en que el Ejército de 
Alfonso VIII pasa cerca del pueblo, 
la actividad en éste y en su zona 
debió ser grande, como lo atesti
guan numerosos documentos de la

época. En el año 1350, el señorío de 
Orgaz pasa a Martin Fernández de 
Guzmán, según gracia otorgada en 
la fecha por el monarca Pedro I. 
Asimismo, en el año 1343, San
cho IV y después Alfonso XI, da 
privilegio a la Orden de Catalatra- 
va para convatir a los «Golfines» y 
más adelante, concretamente en 
1477, contribuye la villa al sosteni
miento de la Santa Hermandad.

En la guerra de las Comunida
des se puso de parte de la causa 
comunera, al igual que un buen 
número de pueblos de nuestra pro
vincia. Por ello, las fuerzas realis
tas incendiaron su castillo, que es
taba defendido por el comunero 
conde de Villafranca. hecho que 
ocurría a finales de marzo de 1521.

La población de Orgaz en el año 
1570 es de quinientos vecinos, que 
se vieron privilegiados por Feli
pe II al haber prestado éstos un 
servicio en metálico al monarca. 
Así, no se podían vender nunca sus 
alcabalas. En la relación hecha por 
Felipe II en 1576 se da una com
pleta visión de la villa en esa épo
ca, mencionándose la actividad 
económica, el aspecto del pueblo, 
su vecindario y otros aspectos de la 
vida orgaceña. Más tarde, Carlos II 
crea el condado de Orgaz en el año 
1694, que dio siempre nombre a la 
más famosa y espectacular pintura 
de El Greco.

Numerosos monumentos
También forman parte de su 

historia los monumentos existentes 
en el pueblo, así como los ya desa
parecidos. Entre estos últimos,

Vista de la plaza de Orgaz con los típicos soportolaes a la izquierda
pueden citarse las murallas, ya que 
el año 1576, la villa de Orgaz se 
encontraba cercada por un muro 
de tapiería. En cuanto a los que 
hoy todavía se conservan está el 
castillo, que se supone hubo otro 
más antiguo, que podría haber 
existido en el siglo X, y es citado 
por el moro Rasis, de una parte, y 
con el nombre de Orsa u Oría, por 
otra. Después se edificó el que se 
cita a mediados del siglo XVI, le
vantado en granito, con mortero de 
cal y con una capacidad para 200 
defensores. En el siglo XVIII esta
ba ya desmantelado, siendo una 
obra medieval de finales del XIV o 
principios del XV, y en cuya puer
ta se describe un arco de medio 
punto con blasón, que data del si
glo XVI. En la actualidad se con
serva bastante bien.

Orgaz pertenecía al arciprestaz- 
go de La Guardia, y su iglesia se 
dedica a Santo Tomé Aposto!, te
niendo un anejo en la finca deno
minada Villaverde, con una ermita 
antigua dedicada a la advocación 
de la Santa Cruz. Asimismo, en el 
siglo XVI se encuentran las ermi
tas de la Salvación y la Cruz, am
bas intramuros, v las levantadas

fuera de la población, San Sebas
tián y Nuestra Señora del Reme
dio, en el camino de Toledo.

Más tarde, a finales del si-, 
glo XVIII, las ermitas situadas en 
el casco urbano se reducen a tres, 
destacando la de Nuestra Señora 
del Socorro.

La iglesia parroquial fue cons
truida a partir del 1741 sobre el 
solar de un antiguo templo, y es de 
estilo barroco ya muy avanzado. 
En el retablo mayor de ésta se en
cuentran varias pinturas al óleo, 
que representan a Santo Tome 
Apóstol y la Asunción, obras del 
celebre Francisco Rizi, de la escue
la madrileña del siglo XVII. Asi
mismo, en este retablo, construido 
en el año 1665, hay una réplica de 
«El expolio de Cristo», pintado por 
El Greco, de la escuela toledana y 
siglo XVI. Para finalizar, hemos de 
apuntar la cantidad de objetos y 
adornos para el culto que posee Xa 
iglesia parroquial de Orgaz, entre 
los que se pueden citar la custodia, 
cálices de plata, copones, la urna 
del monumento, de plata repujada, 
y otros que forman un valioso teso
ro local.
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Toledo, hoy.

EXPOSICIONES
• Santo Domingo el Antiguo (plaza 
de Santa Leocadia, 1).— Museo 
conventual. Laborables, de 11 a 
13.30 y de 16 a 19 horas.
• Galerías Selección (Puerta Llana, 
llt.— Exposición de pintura de 
Guerrero Malagón e Hijos. Enrique 
Vera y Rodríguez Andrade. Labora
bles, de 10 a 14 y de 16 a 20 horas.
• Sala de exposiciones del palacio de 
Fuensalida (plaza Conde) — Pintu
ras de reciente ingreso en el Museo 
de Santa Cruz. Laborables y festi
vos. de 10 a 14 y de 15,30 a 18,30.
ALMONACID
• A LAS 8:
• Carrera pedestre, con premios pa
ra los mejores clasificados.

A LAS 10:
• Carrera de cintas con bicicletas. 
Habrá premios.

A LAS 17:
• Instalación de la cucaña triangu
lar.— Pruebas de habilidad y juegos 
de entretenimiento, además de un 
concurso de parejas de baile.

A LAS 21:
• Plaza del Generalísimo.— Baile 
público con la actuación de la or
questa Los Praker.

A LAS 24:
• Plaza del Generalísimo.— Baile 
público hasta la madrugada y fin de 
fiesta.

TEMBLEQUE
A LAS 8:
• Diana floreada.
A LAS 11: «Iglesia parroquial.— 
Celebración de la misa en honor del 
Patrón del pueblo.
A LAS 20.30:
• Procesión acompañando la imagen 
de -Jesús Nazareno.
A LAS 22:
• Plaza de la Orden.— La banda de 
música ofrecerá un concierto.
TALAVERA
A LAS 11,30:
• Club Social Los Alcores.— Cam
peonatos internos de natación.
A LAS 18:
• Club Social Los Alcores.— Mini- 
tramp. Después, a las 19,30, se dará 
una conferencia sobre la educación 
estatal y privada.
A LAS 22:
• Club Social Los Alcores.— Proyec
ción cinematográfica, seguida, a las 
2'3,30, de una verbena y concursos.
NAVAHERMOSA
A LAS 9:
• Diana por las calles de la locali
dad.
A LAS 12:
• Iglesia parroquial.— Misa en ho
nor del Patrón del pueblo.
A LAS 18:
• Plaza de toros .— Novillada.
A LAS 21:
• Plaza de la Constitución.— Baile 
popular.

_ Horarios _ 
de autobuses

Toledo-Madrid

Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 
20,15 (laborables).

Continental: 10, 11, 11.30, 18, 
19, 19,30 (laborables).

Galiano: 7, 8, 9, 13.15, 14.30, 
17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).

Continental: 10, 11,30. 18. 19, 
19,30 (festivos).

Madrid-Toledo
Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 

20,50, 22 (laborables).
Continental: 7, 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (laborables).
Galiano: 10,30, 12, 18,30, 

19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).
Continental: 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (festivos).

Toledo-Talavera
7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Tala vera-Toledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

Horario -_____
del Toledo 

monumental
—Hospital de Tavera.— «El 

Toledo de El Greco». De 10 a 19 
horas.

—Iglesia de San Pedro Már
tir.— «El Toledo de El Greco». 
De 10 a 19 horas.

—San Juan de los Reyes.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Sinagoga del Tránsito y 
Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30’a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

-----Nacimientos,-----
TOLEDO

Nacimientos.— Margarita, hija 
de Luis Zazo y Rufina González; Lu
cía. hija de Rafael Benito y María 
•Josefa Miranda: Pedro, hijo de Pe
dro Quiiorna y Demetria Rodríguez; 
Esmeralda, hija de Alfonso Chacón 
y Ascensión Pérez; Javier, hijo de 
Víctor López y María del Carmen 
González; Lorenzo, hijo de Lorenzo 
Sobrino y María Mercedes García; 
Celia María, hija de Ramón Jerez y 
María del Carmen Martín; Javier, 
hijo de Emiliano Gómez y María del 
Pilar Mateo; José Antonio, hijo de 
José Antonio Sesmero y Carmen Se
rrano; Moisés, hijo de Fermín Mar
tínez y María Jimeno; María Pie
dad, hija de Domingo Perea y Fran
cisca Torresano; Miguel Angel, hijo 
de Paulino-Míguel Pérez y María 
Teresa del Cerro; David, hijo de An
gel Hernández y Concepción Alon
so; Alfredo, hijo de Angel Gómez y 
María Gloria Fernández.

Farmacias

Teléfonos útiles___
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 v 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 (X).
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 (X).
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.

Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 

22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono: 

22 20 (X). De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

Oxigeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.

T alavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 

14, 17, 19,30.

-------- Horario---------  
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,46 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

---------Tiempo---------
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER FACILITADOS POR EL OB

SERVATORIO

Temperatura máxima: 33,1 gra
dos a las 17,45 horas.

Temperatura mínima: 19.5 gra
dos a las 7,50 horas.

Temperatura a las 14 horas: 30,7 
grados.

Humedad relativa: 58 por 10Ü.
Presión atmosférica: 718,2 milí

metros.
El día de ayer transcurrió nubo

so, con vientos moderados del Su
reste por la mañana y del Oeste por 
la tarde.

DATOS ASTRONOMICOS: El Sol 
sale a las 7,3.5 y se pone a las 21,01. 
('repásenlo, 29 minutos.

La Luna sale a las 13,15 y se pone 
’a las 24,16. Fase lunar: Luna nueva.

TOLEDO
Viuda de Joaquín Bausa Alcalde.

Zocodover, 6 (hasta las diez).
Marina Krcss Veltz.— Calle BIW 

ve, 4 (toda la noche).
TALAVERA

Maria del Carmen Jiménez 
Bosch.— Santa Teresa, 78. Teléfono 
800530 (hasta las diez).

Dionisio Fernández Lahera. 
Avenida del Príncipe, 23. Teléfono 
807508 (toda la noche).

—Cartelera-----—
Cine Imperio.— (Cuesta del Agui

la. 7. Teléfono 221623.) A las 18,00, 
20,15 y 22.30: «Mad Max II.. Mayo
res de 18 años.

Teatro de Bojas.— (Plaza Mayor, 
4. Teléfono 223970.) A las 17,30, 
19.00, 20,30 y 22,00 horas: «Terre
moto 81». Todos los públicos.

Cupón pro ciegos ~

Número premiado ayer

062
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^atástrofe en Los Yébenes

La fábrica Aceites Toledo se convirtió 
en una balsa infernal

Los 6.000 habitantes de la localidad de Los Yébenes se despertaron 
sobresaltados a las cuatro y cuarto de la madrugada del domingo. Las 
campanas del pueblo estaban tocando a rebato. La señal de fuego era 
inequívoca, la factoría de Aceites Toledo, S. A., estaba en llamas. Debi
do a la gran combustibilidad del material allí almacenado, una gran 
parte del pueblo corría peligro. La alarma no se hizo esperar y todos 
jos vecinos se echaron a la calle. Hasta primeras horas de la tarde del 
domingo el fuego no quedó controlado totalmente y ahora un montón 
de chatarra y escombros ocupan una buena parte de las naves de esta 
industria. Por el momento no se puede realizar una valoración exacta 
de las pérdidas, pero las mismas superan los 500 millones de pesetas 
y podrían llegar hasta los 1.000.

.Sobre las cuatro de la madruga
da, en la empresa se encontraban 
trabajando dos operarios del turno 
de noche, en la sección de fabrica
ción de envases. De repente la luz 
se apaéó y ambos operarios salie
ron a la calle Concepción a ver si el 
apagón era general en todo el pue
blos cuando volvieron sobre sus pa- 
soe’se encontraron con que las lla
mas ya habían hecho su aparición 
y la tragedia estaba en marcha. De 
momento éste es el único dato que 
se tiene sobre el origen del 
incendio, mientras los técnicos no 
elaboren su informe definitivo y se 

Ardieron más de 500.000 litros de aceite 
y las pérdidas puede que se aproximen 

a los 1.000 millones

aclarren todas las circunstancias, 
la teoría más generalizada es que 

1 un corto circuito fue la causa del 
inicio de las llamas.

*Dada la alarma sobre el incen
dio, rápidamente se puso en mar
cha una movilización general enca
minada en dos frentes. Por un lado 
seavisó a ios bomberos de Toledo, 
Alcázar de San Juan, Talavera, 
Ciudad Real y Madrid. Por la otra 
había que evacuar las casas colin
dantes ante la posibilidad de que el 

.fuego se extendiese y las conse
cuencias del mismo fueran inevita
bles.

A las cinco y diez de la madruga
da se ponían en marcha los bombe
ros de nuestra capital con destino a 
Los Yébenes; ellos fueron los pri
meros en llegar. Con anterioridad 
habían llegado hasta Aceites Tole
do, S. A., dos camiones cisterna de 
la vecina localidad de Mora. Poste
riormente, a eso de las siete de la 
mañana, fueron llegando el resto 
de los bomberos de los parques 
avisados: Talavera, Alcázar de San 
Juan, Madrid y Ciudad Real.

En cuanto a los vecinos, el in
cendio hacía presagiar lo peor para 
toda la manzana, por lo que se de
cidió la evacuación de seis casas. 
Afortunadamente, las llamas no 
llegaron a extenderse hasta esos 
extremos y no hubo que lamentar 
desgracias personales. Se da la cir
cunstancia de que la mayoría de 
cetas fincas vecinas pertenecen a 
ganaderos, por lo que, aparte de las. 
Personas, hubo que evacuar bas
tantes cabezas de ganado, que se 
calvaron de las llamas gracias a es
to operación. No corrieron igual 
suerte algunos perros, que murie- 

abrasados. Entre estos vecinos 
tomo que registrar pérdidas de di
versa consideración por incendio 
de sus pajares, así como diversas 
dependencias de los mismos.

500.000 litros de aceite 
quemados

En la mañana de ayer, Juan Car
los Rubio, hijo del propietario de la 
empresa, nos manifestaba que el 
fuego había afectado a la planta de 
envasado y almacenaje, aunque 
afortunadamente se había salvado 
la mayoría de la moderna maqui
naria que contaba la empresa para 
to fabricación de envases, etiqueta
do y envasado del aceite. La canti
dad de aceite quemado ha sido de 
"PO.OOO litros de aceite ya prepara
do para su venta.

Pbr su parte, el Gobierno Civil 
de Toledo ha manifestado que en 
•a factoría se encontraban 
3.525.691 kilqs de aceite propiedad 
del FORPPA, que, al parecer, no 
han sido dañados.

Según el informe elaborado por 
■os bomberos de Toledo, la superfi- 
toe.i)iu>mnda„ ha sido, de .unos -200 

metros cuadrados. Como ya hemos 
dicho, en la extinción del incendio 
participaron bomberos de diferen
tes lugares, aunque la voz cantante 
de las labores de extinción las rea
lizaron los de Madrid, que se ha
bían desplazado hasta Los Yébe
nes con seis equipos y dos camio
nes cisterna y una grúa. Según nos 
manifestó el diputado provincial 
Antonio Herencias, vecino de esta 
localidad y que estuvo presente 
durante todas las labores de extin
ción, la llegada de los bomberos de 
la capital de España fue decisiva, 
ya que están acostumbrados a tra

bajar contra incendios de grandes 
proporciones y disponen de mejor 
material. Igualmente, Juan Carlos 
Rubio nos manifestaba su agrade
cimiento a todos los vecinos, em
pleados y bomberos que habían 
asistido a sofocar las llamas, pero 
hacía especial hincapié en agrade
cer a los bomberos de Madrid su 
participación.

En la tarde del domingo los 
bomberos comenzaron a retirarse 
del lugar de los hechos, aunque du
rante toda la noche del mismo se 
quedó un retén de los bomberos de 
Madrid, debido al alto calor que 
había entre las ruinas y que podía 
provocar explosiones y reavivar las 
llamas. A las seis de la mañana de 
ayer un grupo de bomberos de 
nuestra ciudad marchó de nuevo a 
Los Yébenes para seguir contro
lando la situación.

El propietario estaba en Venecia
Aceites Toledo, S. A., es propie

dad de Juan Rubio Navarro, quien 
se encontraba disfrutando de unas 
vacaciones en Italia y, concreta
mente, en la ciudad de Venecia. A 
las nueve de la mañana se le avisó 
de lo que estaba ocurriendo en su 
empresa einmediatamente se puso 
en marcha hacia Los Yébenes. A 
las tres de la tarde ya estaba en 
Madrid, y a las cinco y media de la 
tarde se encontraba en su despa
cho de la factoría. Nuestro corres
ponsal en Mora, Angel Lumbreras, 
estuvo hablando con él y le mani
festó que lo primero que preguntó 
al enterarse del suceso era si había 
habido desgracias personales, tras 
comunicarle que no, él se quedo 
más tranquilo.

Al ser preguntado sobre el valor 
de las pérdidas, le manifestó a 
nuestro corresponsal: «las cifras 
son muy difíciles de evaluar, eso lo 
tienen que determinar los técnicos 
de nuestra compañía de seguros. 
Creo que entre edificios, maquina
ria y mercancía, se pueden elevar a 
unos cuatrocientos cincuenta o 
quinientos millones de pesetas.»

Por su parte, su hijo, Juan Car
los, nos manifestó en la mañana de 
ayer que se estaba realizando el 
inventario de las pérdidas, pero 
que aún era pronto para hacer una 
estimación real. Durante la maña
na del domingo se especulaba con 
que el valor de todo lo perdido as
cendiese hasta los 1.000 millones 
de pesetas, pero por el momento la 
empresa no ha dado cifras. Igual
mente, en el Gobierno Civil de 
nuestra provincia nos informaron 
que se estaba esperando la valora
ción de las pérdidas, pero a media 
mañana del lunes aún no se cono
cía en el primer organismo de 
nuestra provincia.

i . Al preguntar a Juan Carlos_Rit»

Estado en que ha quedado la fábrica

bio sobre las repercusiones que ef 
siniestro iba a tener en el futuro 
desarrollo de Aceites Tole
do. S. A.,y concretamente en su 
producto comercial Aceites Dintel, 
de conocido prestigio nacional, nos 
dijo lo siguiente: «Sin duda, este 
suceso nos va a ocasionar algún re
traso en la producción, pero no 
quiere decirse que como empresa 
hayamos desaparecido. Tenemos 
unos recursos suficientes para ha
cer frente a lo que ha ocurrido, 
somos una empresa sólida y si has
ta ahora había gente trabajando en 
el envasado, ahora van a estar qui

La catastrófica situación del parque 
provincial de bomberos

En las cosas malas el tiempo suele dar la razón a los comentarios 
críticos de la prensa. Cuando se informa de la falta de medios para 
contrarrestar una catástrofe económica o humana se nos tacha de 
agoreros, incluso de «carroñeros», por los enemigos de la transparencia 
informativa. El 28 de abril de este año publicábamos en estas páginas 
una información incidiendo en la incalificable situación de la provincia 
de Toledo en cuanto al parque de bomberos. «Seis coches de bomberos 
para apagar incendios en 15.367 kilómetros cuadrados.» Referíamos 
que. entre la ciudad de Toledo y Talavera se dispone de la «gran» 
dotación de cuatro o cinco coches, a los que añadir otro mas en 
Quintanar de la Orden utilizado para regar jardines. Y esto es todo para 
la provincia de Toledo.

Recogíamos que la Diputación 
Provincial, que se sepa, se había 
gastado nada más y nada menos 
que 21 millones de pesetas en los 
cinco últimos años, cuando este or
ganismo tiene un presupuesto de 
3.500 millones de pesetas para 
1982. Incidíamos en el hecho de 
que con los vehículos referidos de
bían «sentirse seguros» los 204 pue
blos de la provincia de Toledo en 
caso de incendio. Y finalmente de
seábamos que no sucediera en nin
guna localidad de Toledo una ca
tástrofe como la ocurrida el 27 de 
abril en Todi (Italia) con la pérdi
da de 35 vidas, que se habrían evi
tado si hubieran llegado con mayor 
presteza los bomberos italianos de 
la zona.

Y Toledo en la madrugada del 
domingo no pudo librarse de la vo

tando los escombros y tratando de 
que nuestra actividad continúe lo 
antes posible.»

El incendio en video
Otra persona que vio sus vaca

ciones interrumpidas fue Vidal Ga
llego. alcalde de Los Yébenes. que 
se encontraba en su primer día de 
luna de miel y tuvo que regresar 
urgentemente a su pueblo para 
controlar y hacerse cargo de la si
tuación.

Igualmente, en la discoteca 
Bambú, de esta localidad, durante 

racidad de las llamas. En la fábrica 
de Aceites Dintel, en Los Yébenes, 
se produjo un incendio cuyas pér
didas económicas seguramente ha
brían sido ínfimas si en esta locali
dad hubiera habido un sólo coche 
para apagar fuegos. Es muy proba
ble que de haberse actuado rápida 
y eficazmente se hubiera podido 
contrarrestar el curso de las lla
mas, pero, según nuestras informa
ciones, hasta después de una hora 
de detectarse el fuego no llegaron 
los dos primeros coches, proceden
tes del parque de Toledo. Los de 
Alcázar de San Juan, Madrid y 
Ciudad Real hasta después de las 
siete de la mañana no aparecieron. 
Debieron recorrer entre 60 y 150 

' kilómetros. Ahora alguien pensará

Vista general de la 
factoría de Aceites 
Toledo, S. A . Todas 
las naves centrales 
quedaron reducidas 
a cenizas

la tarde del domingo se proyecto 
un video que había sido realizado 
durante las horas del incendio.

La única desgracia personal que 
hubo que lamentar se materializó 
en el empleado de la factoría Ade- 
lardo Sánchez, quien sufrió unos 
cortes por rotura de cristal en su 
afán por ayudar a controlar las lla
mas. Esta persona fue trasladada a 
la residencia sanitaria Virgen de la 
Salud, de Toledo, donde se le pu
sieron unos treinta puntos de sutu
ra. Su estado es de herido leve y no 
presenta riesgos salvo complicacio
nes.

que sólo con los cientos de millones 
perdidos en Los Yébenes podría 
haberse subvencionado los gastos 
de toda una flota de vehículos con
traincendios distribuidos por las 
comarcas toledanas.

Por cierto: hace más de un año 
que se encargó a los servicios técni
cos de la Diputación un estudio 
sobre la sectorización del parque 
de bomberos en la provincia. Nada 
se sabe de la etapa en que se en
cuentran el referido estudio. Segu
ramente, como casi todas las cosas 
importantes, se dejará sin solucio
nar, aunque es muy probable que 
por unos días, ante la referida ca
tástrofe, se hable de la activación 
del mismo. En fin, que se repite 
otra vez más la historia de la Espa
ña nuestra, este país de improvisa
ciones y ausencias vitales. Y cuan
do un hecho de éstos ocurre, no 
podemos menos que reírnos por 
esos organismos para evitar catás
trofes, dotados de funcionarios pa
ra pensar en sus despachos, para 
hacer gráficos y planes preventi
vos, pero que luego no disponen 
del material oportuno. Como por 
ejemplo un coche a menos de me
dia hora para comenzar a apagar 
un- incendio.
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Con asistencia de autoridades regionales y provinciales

Gonzalo Payo inaugura el nuevo Ayuntamiento de Casasbuenas-
En la mañana del domingo, la pequeña y bonita localidad de Casas- 

buenas ha vivido una compenetrada y emotiva fecha, que ha contado 
con la masiva asistencia de la totalidad de sus vecinos, aunados con la 
Corporación municipal, bajo la presidencia del alcalde, Julián Herede
ro. Fecha que ha tenido asimismo la participación de la primera 
autoridad de la región Castilla-La Mancha, Gonzalo Payo Subiza, acom
pasado por el gobernador civil de la provincia, alcalde de la imperial 
ciudad, diputados provinciales y los senadores María Jesús Torres y
Leopoldo Sepulveda.

El nuevo Ayuntamiento
El motivo de tan especial con

memoración lo significa el corte de 
la cinta inaugural del nueto Ayun
tamiento de Casasbuenas, así como 
la finalización de las obras de pavi
mentación de su principal plaza.

La nueva Casa Consistorial es 
un bello edificio de línea castella
na, que consta de planta baja, en
treplanta y torreón. En la primera 
se encuentra el hall con servicios, 
salón de sesiones y oficinas del juz
gado de paz. En la segunda están 
los despachos del alcalde y secreta
rio, oficinas y archivo, terminando 
el edificio en un artístico y airoso 
torreón, donde se encuentra un 
centenario reloj de pesas recons
truido gracias a la paciencia del 
artesano de la localidad Bonifacio 
Martín Lugo.

El coste total de las obras se 
eleva a más de cuatro millones y 
medio de pesetas, de las cuales el 
50 por 100 ha sido aportado con 
fondos propios del Ayuntamiento y 
el otro 50 por 100 por la Diputa
ción Provincial, destacándose tam
bién la cesión de 400.000 pesetas 
para mobiliario efectuada por la 
Caja Rural Provincial. El edificio 

hoy inaugurado se ha realizado ba
jo la dirección del arquitecto muni
cipal Manuel Santolaya, que contó 
con la colaboración del aparejador 
señor Serrano Quismondo.

El acto inaugural
No faltamos a la verdad si deci

mos que todos los vecinos de Ca
sasbuenas, desde el más pequeño 
al de más dilatada edad, se encon
traban presentes en la fecha inau
gural. Amén de las autoridades ya 
reseñadas, acudieron a la invita
ción de la Corporación los alcaldes 
de las poblaciones cercanas, así co
mo representación religiosa y de la 
Guardia Civil con íntima vincula
ción a la localidad de Casasbuenas.

Tras el corte de la cinta 
inaugural por el señor Payo Subi
za, y en medio de un respetuoso 
silencio, el párroco, don José Tar- 
juerlo, procedió a la bendición del 
nuevo local, celebrándose a conti
nuación una sesión extraordinaria 
de la Corporación para reseñar en 
el libro municipal la fecha festiva. 
Seguidamente, el alcalde, Julián 
Heredero, agradeció con sentidas 
palabras la asistencia del vecinda-

El nuevo ayuntamiento de Casasbuenas, inaugurado por el presidente de la región Castilla-Mancha
rio y de las autoridades a la inau
guración, exhortando al pueblo a 
trabajar unidos, como hasta el mo
mento, para la conquista de logros 
más importantes. Con una referen
cia agradecida al secretario del 
Ayuntamiento, Jaime de Paz, el se
ñor Heredero solicitó la ayuda pre
cisa para el arreglo y solución de 
problemas de la localidad.

El presidente de la región Casti
lla-La Mancha, Gonzalo Payo, feli
citó a la Corporación por la eficaz 
gestión que venían llevando a cabo, 

de lo que era muestra visible las 
nuevas obras inauguradas, ani
mando a todos los vecinos de Ca
sasbuenas a una total colaboración 
con sus autoridades municipales, 
que daban ejemplo de trabajo y 
entrega. Ofreció su incondicional 
apoyo a la bella localidad toledana, 
prometiendo el estudio inmediato 
de los problemas más acuciantes 
para que, con su resolución, se hi
ciera más agradable la convivencia 
ciudadana. Las palabras del señor 
Payo Subiza fueron acogidas con 
fuertes aplausos

Como cierre final de los actos 
actuó el grupo de danzas de La 
Rosa del Azafrán, de Consuegra, 
que fue muy ovacionado, siendo in
vitados posteriormente todos los 
vecinos y autoridades presentes a 
una típica limonada, confecciona
da por el propio alcalde, que fue 
muy bien aceptada, debido a la ex
celente calidad de la misma y al 
fuerte calor soportado durante la 
inauguración.

J. H. PONOS

Para AGRICULTORES afectados por la 
SEQUIA.

préstamos 
.sin , 
ínteres:

__ Noticiario toledano___________________________ ,

Aprobada la instalación 
eléctrica de Cobeja

La CAJA DE AHORRO DE TOLEDO ha puesto a disposir 
ción de los AGRICULTORES que hayan sido afectados por la 
SEQUIA 367 millones de pesetas.

©Sin Interés.
©Amortización: 2 años.
©Cuantía: Hasta 2 millones por beneficiario.

¡¡INFORMESE!!

"estamos con la gente del campo"

CAJA DE AHORRO 
DE TOLEDO

La Dirección Provincial toleda
na del Ministerio de Industria y 
Energía ha sometido a información 
pública que una vez visto el expe
diente para la nueva instalación de 
una línea de media tensión, solici
tada por Hidroeléctrica Española, 
para la localidad de Cobeja, ha re
suelto' conceder a dicha compañía 
la autorización y aprobación del 
proyecto de ejecución de las obras 
de instalación. Según estos docu
mentos, el plazo de realización de 
las obras habrá de ser de tres me
ses.

Modificado el presupuesto 
ordinario de Mohedas de la Jara

El Ayuntamiento de la localidad 
de Mohedas de la Jara ha sometido 
a información pública la aproba
ción del expediente que analiza el 
suplemento de crédito dentro del 
presupuesto ordinario, valedero 
para el actual ejercicio económico, 
por lo que este presupuesto ha 
quedado modificado y definitiva
mente fijado en la cifra de 
3.370.035 pesetas.

Cambia la calificación 
jurídica de un edificio 
público de Aldeanueva 
de San Bartolomé

El pleno de la corporación local 
del municipio de Aldeanueva de 
San Bartolomé, en su sesión ordi
naria celebrada en días pasados, 
acordó aprobar el cambio de cali
ficación jurídica del edificio que 
está situado en la calle La Perala, 
dedicado a escuelas municipales, 
y como tal se le calificaba de ser
vicio público, que ahora queda 
convertido en bien de propios en 
fundamento a no ser utilizado pa
ra los fines de la enseñanza. Esta 
decisión de la corporación del 
Ayuntamiento ha sido sometida a 
exposición pública para que quien 
lo desee pueda analizarla en las 
oficinas de la secretaría del Ayun
tamiento y formular contra las 
mismas las reclamaciones que 
consideren oportunas en el plazo 
de un mes.

Aprobadas las condiciones 
de instalación de alumbrado 
público de Los Navalucillos

El Ayuntamiento de la locali
dad de Los Navalucillos, en sesión 
plenaria, acordó aprobar el pliego 
de condiciones económico-admi
nistrativas que habrán de regir las

normas para el concurso-subasta 
que se celebrará para la adjudica
ción de las obras de instalación de 
un nuevo alumbrado público para 
las calles y la plaza de esta locali
dad. Este documento está expues
to en la secretaría de este Ayunta
miento para que los interesados lo 
analicen y en el plazo reglamenta
rio presenten las reclamaciones 
ante el propio organismo.

Próximas obras 
de pavimentación 
en Casarrubios del Monte

El Ayuntamiento de esta locali
dad toledana ha aprobado recien
temente el proyecto de aplicación • 
de unas contribuciones especiales 
con el objeto de que los vecinos 
afectados por las obras de pavi
mentación contribuyan en el "pago 
del coste de las mismas. Estas 
obras están previstas para varias 

- calles de la localidad. Asimismo, 
el Ayuntamiento ha aprobado 
también la determinación del pre
supuesto, las bases del reparto y 
las distintas cantidades a distri
buir a cada vecino. Estos docu
mentos aprobados están expues
tos al público en la oficina de la 
secretaría municipal del Ayunta
miento para que en el plazo de 
quince días los vecinos afectados 
que no estén conformes con esta 
aprobación puedan formular "MB 
reclamaciones que deseen contra 
la misma y ante el propio organis
mo.

El Ayuntamiento de Villacañas 
cede terreno a la Cámara 
Agraria Local

El Ayuntamiento de Villacañas 
ha sometido a información públi
ca su aprobación, en sesión plena
ria, del acuerdo de donación de 
una hectárea de terreno a la Cá
mara Agraria Local, a un kilóme
tro aproximadamente del casco 
urbano, en.una zona más salitrosa 
y de no expansión, con el fin de 
poder trasladar allí todas las ma
jadas y para que desde ahora to
dos los pastores puedan construir.-5- 
las en aquel terreno. Este acuerdo 
tomado por los organismos oficia
les del municipio se encuentra ex
puesto al público por un tiempo 
de quince días, durante el cual los 
posibles interesados puedan pre
sentar las reclamaciones que con
sideren oportunas.
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|ías un primer tiempo de mejor juego blanquiazul

justo empate entre el Torrejón 
y el Talavera

Campo municipal de San Isidro, de Torrejon. Alrededor de un millar 
de espectadores en las gradas, mañana calurosa y terreno de juego de 
Merba en bnen estado.

RESULTADO: Torrejón, 1; Talavera C, F., 1.
TORREON: Gonzalo Ñoñez (tras el descanso, Tomás), Gallego (en 

el minuto 59, Bullido), Iglesias, Hoatecillas, Villa, Angel, De Diego, José 
Carlos (en el minuto 85, Javier), Martínez (minuto 88, Barrilero) y 
Román (minuto 72, Giro).

TALAVERA: Ortiz, Juan, Anero, Iglesias, Benito, Bernabeu, Conde 
tfrihmto 75, Javi), Quique, Quiñi (minuto 85, Trigueros), Ayúcar (tras el 
Jteseanso, Del Rivera) y Pérez González.

ARBITRO: Señor Cruz Ribagorda, del Colegio Castellano. Bien en 
generales, sin complicaciones, salvo la dureza de los madrileños. 

Me en los casos de Gallego y Hoatecillas vieron tarjetas amarillas, 
Villa fue expulsado por doble amonestación y Anero fue el único 
talaverano amonestado.

GOLES: 0-1. Jugada en el centro entre Conde y Ayúcar, se lleva el 
balón Conde entre dos contrarios, pasa al hueco a Bernabeu, éste dribla 
a un defensor y ante la salida del portero envía al centro, en donde 
Pérez González marca a placer (minuto 40). 1-1. Rechace de Villa en 
SU defensa, balón que pilla a contrapié a la defensa talaverana y de! que 
se aprovecha José Carlos para, sobre la salida de Ortiz, cruzar a la red 
(minuto 50).

Entretenido, con algunas dosis 
de emoción y ráfagas de buen fút
bol, transcurrió el partido que el 
pasado domingo disputaron en To- 
rrejón de Ardoz el equipo titular y 
el’Talavera C. F. y que acabó con 
el resultado de empate a un tanto, 
que puede considerarse justo des
pués de los merecimientos que 
blanquiazules y madrileños hicie
ron en cada uno de los tiempos 
reglamentarios, cuyo dominio se 
repartieron. Tras un primer tiem
po en el que el Talavera pudo irse 
a los vestuarios con ventaja de dos 
otres goles en el marcádor, gracias 
alas ocasiones creadas por el mejor 
juego de sus hombres del centro 
del campo y a la rapidez de sus 
pqntas, el segundo período fue mu
cho más nivelado, inclinándose li
geramente la balanza del dominio 
¡territorial de lado de los madrile
ños, merced en buena parte al po
sible cansancio físico ae los blan
quiazules y, por otra, a los cambios 
introducidos en la alineación ini
cial, que vinieron a romper el es

Trofeo Pantoja

1-1. B Santa Bárbara eliminó 
al Borox por penalties

El Santa Bárbara se ha clasificado, para la final del trofeo de Pantoja, 
que se disputará el próximo día 5 de septiembre. Sin embargo, no ha sido 
orillante este paso a la siguiente ronda, ya que se consiguió fuera del 
tiempo reglamentario y gracias a la suerte de los penalties.

El Santa Bárbara alineó a los siguientes hombres: Tante (Ramón), 
Alfonso (Servilio), Arturo, Ricas, César, Valentín, Tocanor (Lalo), Brio- 
nes(Juli), Canorea, Ceju y Angel. Todos los cambios se produjeron en el 
primer tiempo.

El campo registró una muy corta entrada.
Entretenido encuentro el que se jugó la tarde del sábado en Pantoja, 

entre Borox y Santa Bárbara. Se vio bastante fútbol, sobre todo por parte 
del equipo de Toledo, y muchísimas ocasiones desperdiciadas en último 
’ttremo. Sobre el papel, Santa Bárbara tenía que haber vapuleado al 
Borox, pero este equipo sorprendió por su fuerte defensa y por algunos 
de sus hombres, como el portero o el número 10, Santiago, que hicieron 
gala de muy buena calidad y forma.

Ni Tante ni Ramón, los dos porteros del Santa Bárbara, tuvieron que 
trabajar mucho. Todo lo contrario, el portero del Borox, ante el constante 
Peligro de los delanteros rivales, que no pudieron vencer ni al cancerbero 
n> a sus propias deficiencias.

Ijl primer tiempo concluyó con el resultado de 1-0 para el Santa 
W»ara, gol conseguido por mediación de Ceju, que dio un buen rendi
miento y tuvo oportunidades para marcar más, igual que Ricas, con dos 
goles cantados y pifiados en su haber.

Para Gargolla el encuentro no fue justo en su resultado: «Debíamos 
haber ganado por seis o siete goles de diferencia. El resultado, de risa.» 
El árbitro también estuvo muy discutido, porque se dejó influir oor el 
ambiente del campo. Pitó un penalty a favor del Borox, por una falta de 
besar al extremo zurdo de dicho conjunto; él mismo reconoció al final del 
encuentro que se había tirado tirado «por si colaba». Y coló hasta el punto 
de que esa picardía dio al Borox el empate y al Santa Bárbara un sofocón. 
A punto del final, un probable penalty en el área del Borox no fue 
sancionado por el colegiado. Gargolla, tras el descanso, había adelantado 
■as lineas, llevando a Canorea a la izquierda y subiendo a Ricas,pero ni 
Por ésas. La pelota se negaba a entrar en el marco. Por otro lado, como 
reconoce Gargolla, a sus jugadore les faltó forma física y conjunción, 
«cero esto es lógico en un primer partido, con muchos jugadores nue- 
v°s>etc... De toaos modos estoy contento porque se ha jugado al fútbol 
y debíamos haber vencido mucho más claramente.»
p.Los jugadores que más se destacaron en el conjunto toledano fueron 
K>cas, Valetín (que sirvió multitud de buenos balones a sus compañeros 
atacantes, entre ellos el que entraría en la red del Borox), Tocano, 
“nones y Alfonso. Esto quiere decir que la línea defensiva y, sobre todo, 

■*L£entro del campo fueron lo mejor del equipo, que no pudo, sin embargo, 
mostrar el valor de su delantera: el nuevo jugador Angel mostró muy 
"“enas condiciones en su banda izquierda, pero no tuvo tampoco suerte.

En definitiva, trabajo tiene el entrenador del Santa Bárbara para que 
•u delantra funcione mejor y el equipo esté más conjuntado. La final, el 
uia o, y antes un partido amistoso en Consuegra para el próximo domin- 
6°> »n donde alineará Gargolla a sus hombres más jóvenes de cara a la 
c°pa de aficionados.

LL.

quema del conjunto, que hasta 
entonces se había mostrado como 
un equipo ahormado, seguro en de
fensa. con ideas en el centro y rapi
dez y peligrosidad en el ataque.

Tres goles cantados..., salvados
Dos balones de gol salvados en 

la misma raya por los defensores 
del Torrejón y un balón que, bati
do el portero, fue a estrellarse con
tra el larguero, son los datos fríos y 
objetivos que hablan de las mejo
res ocasiones talaveranas antes de 
que el gol con que se adelantaran 
los hombres de Carlos Martínez en 
el marcador llegara. Primero Ga
llego salvaría de cabeza un remate 
que iba a gol de Juan, luego sería 
Villa quien hiciera lo propio al re
mate a bocajarro de Pérez Gonzá
lez y, finalmente, Quiñi, bombean
do de caljeza por encima del porte
ro madrileño, enviaría contra el 
larguero. Tres ocasiones, tres, que 
fueron contestadas i*>r los hom
bres de Manolo Sanchís con otra 
clara ocasión, a tiro de Román, que 
entre Ortiz y el larguero abortaron

En la segunda parte, ya queda 
dicho, la decoración cambió sus
tancialmente. El Torrejón salió de
cidido a igualar la contienda que 
había desnivelado Pérez González 
en el minuto cosa que conseguiría 
José Carlos en un fallo defensivo 
blanquiazul. Los cambios introdu
cidos en el equipo talaverano, 
amén del cansancio físico del que 
dio muestras Conde, supusieron 
que el bloque blanquiazul se resin
tiera y ya no fuera el Talavera el 
mismo de la primera parte. El do
minio madrileño se acentuó en este 
período, si bien Ortiz siempre estu
vo afortunado cuando la ocasión lo 
requirió, salvando balones canta
dos de gol a tiros de Martínez y 
Barrilero. La defensa, no obstante, 
siguió firme y segura, Anero cum
plió satisfactoriamente. Iglesias es
tuvo notable, Juan mejor en ata
que que defendiendo y Benito bien 
mientras soltó el balón con pronti
tud, aunque en ocasiones le contu
vo en exceso.

El empate fina) fue justo, como 
queda dicho más arriba, y el resul
tado ha de verse con satisfacción 
por parte talaverana, pues no en 
vano el rival es equipo militante en 
Segunda B y la experiencia fue po
sitiva. En cuanto al juego, el Tala- 
vera ha de ser la próxima tempora
da el de la primera parte, los dos 
nuevos, Conde y Anero, gustaron, y 
el resto todos cumplieron. El equi
po ha de perfilarse en base a los 
once jugadores que salieron inicial
mente, si bien se esperan algunas 
incorporaciones más que vengan a 
suplir las vacantes dejadas por Pe
dro, que no podrá continuar en el 
equipo por motivos personales, 
Zarco, que parece que marchará a 
jugar a la Segoviana, y probable
mente Madrid, que puede estar en 
el mismo caso que Pedro.

Pedro A. ROSADO

Enell Trofeo Ciudad 
de Toledo de Voleibol

B Juventud Toledo, 

campeón
Se celebró el pasado fin de 

semana el I Trofeo Ciudad de 
Toledo de Voleibol, después de 
un largo periodo de inactividad 
en lo que a este deporte se re
fiere.

La final se disputó a las once 
de la mañana del domingo, en
tre el Juventud Toledo y C. D. 
San Pío, imponiéndose los pri
meros por 3-0, que recibieron el 
Trofeo de manos de Vicente 
Romero, representante de la 
Caja de Ahorros Provincjal. pa
trocinadora del campeonato.

A un corresponsal
Después de leer y releer el co

mentario «Fallo técnico del Fuen
salida y el grito del Santa Bárba
ra», publicado en este diario el pa
sado día 18. y que firmaba su co
rresponsal en Fuensalida. don 
Mariano Rodríguez, me ha sido di
fícil asimilar lo que en él se dice, 
pero no por torpeza mental, sino 
por lo desafortunado e incongruen
te de su contenido. No obstante, 
me gustaría puntualizar algunas 
cosas:

El señor corresponsal de Fuen
salida, que más parece directivo 
del club de esta localidad, califica 
la actitud de éste, al retirarse de la 
Copa de Aficionados, de «delito». 
Menos mal que mis declaraciones 
posteriores han aminorado su gra
vedad.

Desde luego, no es usted nada 
remiso al calificar mis declaracio
nes de «ofensivas» y «agresivas». Se 
ve, señor Rodríguez, que no se an
da por las ramas al adjudicar califi
cativos, aunque estos sean tan de
safortunados.

Naturalmente, al Santa Bárbara 
le preocupa la parte económica, ya 
que de la cuestión deportiva es res

Por penalties se clasificó el equipo de la localidad

Toledo-Sonseca (1-1): El pez 
chico casi come al grande

SONSECA: Mainel, Pepe, Flores (Faustino), David, Jorge, Javi, 
Juli (De la Fe), Pedro, Esteban, Jesús (Mignel) y Torres (Darán).

C. D. TOLEDO: Femando (Mérida), Espinosa (Flores), Micbel, 
Carlos, Leiva, Pagés, Manolo, Cambero, Rafa (José Lilis), Roberto 
(Verdugo) y Prisci (Arroyo).

Con la alineación de lujo, el 
Toledo no pudo imponerse al 
Sonseca en el trofeo de Ajofrín. 
Al final de los noventa minutos 
se llega con el mismo resultado 
que al acabarse los primeros cua
renta y cinco: empate a uno.

El partido fue malo y los juga
dores del Toledo, pese a la bron
ca de Marcial en el intermedio, 
no pusieron remedio a su situa
ción en el marcador. El juego de 
los verdiblancos fue más técnico, 
como cabe suponer «a priori», pe
ro fue batido por el juego defen
sivo y destructivo del Sonseca, 
que ganó la partida a pesar de 
que el resultado de las tandas de 
penalties le apee de la fase final 
del torneo.

Decíamos que sí, que técnica 
mostraron, pero esa técnica era 
poco positiva en un conjunto al 
que le faltaba agresividad y le 
sobraba confianza. Como nos de
cía Marcial García Arroyo, el 
míster toledano, «han jugado con 
vanidad, creyendo que era un pa
seo. después de haber jugado tan 
bien ante el Talavera y el Torre- 
K>n«.

Efectivamente, no se pueden 
poner pegas al calor ni a otros 
factores. Los de Toledo se creían 
vencedores de antemano y les fal
tó poco para que todas esas ideas 
se esfumaran.

¿Suerte? Evidentemente no 
acompañó la suerte, ya que Espi
nosa tuvo la mala fortuna de des
viar la trayectoria de un balón ' 
disparado por un jugador sonse
cano y colarlo en la meta de Fer
nando. Pero había mucho tiempo 
por delante para enderezar el

En lllescas y Puebla de Almoradiel

Dos pruebas ciclistas 
para el fin de semana

Dos carreras ciclistas se desarro
llarán en el próximo fin de semana 
en nuestra provincia. El patrocinio 
de los ayuntamientos de dos de 
nuestros pueblos, lllescas y La 
Puebla de Almoradiel, los hacen 
posibles.

El sábado 28, a las cinco de la 
tarde, se dará la salida en lllescas 
a los participantes, aficionados de 
primera y segunda categoría, en el 
II Trofeo del Ayuntamiento de 
lllescas.

El recorrido para esta prueba se
rá de cien kilómetros, pasando por 
las poblaciones de Ugena. Carran- 
que, El Viso, Cedillo del Condado, 
Yuncos e lllescas, circuito al que se 
darán vueltas.

Esta carrera es puntuable para 
el Trofeo de la Federación Toleda

ponsable la Directiva del Fuensali
da. que con su actitud nos deja 
libre el camino hacia la próxima 
eliminatoria y, desde luego, deja a 
la afición toledana y fuensalidana 
sin poder presenciar estos encuen
tros.

Cuando las razones para la reti
rada de la competición son, según 
palabras del presidente del Fuen
salida, «la falta de confianza en los 
jugadores para vencer, o al menos 
nacer un papel decoroso el próxi- 

■ mo día 29», después de haber ins
crito un equipo en Primera Regio
nal. otro en Tercera Regional y 
otro juvenil, para cualquiera esto 
es literalmente menospreciar a sus 
jugadores. No le dé más vueltas 
señor Rodríguez; no hay otra pala
bra que exprese más claramente la 
actitud de la Directiva del Fuensa
lida. Asimismo es una actitud anti
deportiva. Lea, señor corresponda!, 
los artículos 217 y 218 del Regla
mento de la RFEF y fíjese como 
sanciona en estos casos.

Y, por favor, no mezcle en este 
asunto a las sufridas aficiones de 
Toledo y Fuensalida, a las que la 
decisión de una Directiva priva de'

partido.
El gol del empate se consigue 

faltando poco para concluir la 
primera mitad, tras un penalty 
que señaló el colegiado en el área 
sonsecana y que transformó Ra
fa.

El segundo tiempo fue de abu
rrimiento general. La apatía de 
los jugadores verdiblancos resul
taba soporífera y poco sirvieron 
los cambios que se realizaron en 
la segunda mitad: Mérida salió) 
por Fernando, José Luis por Ra
fa, que no se encontraba bien de 
salud en la tarde de ayer; Arroyo 
—definitivamente fichado por el 
C. D. Toledo— por Prisci, Ver
dugo por Roberto y Flores por 
Espinosa, que se lesionó. Se te
mió que se hubiera roto un dedo 
del pie, pero definii-vamente no 
es nada de gravedad: el jueves 
podrá entrenar sin más proble
ma.

En la tanda de penalties, los 
sonsecanos desperdiciaron dos 
lanzamientos, mientras que el 
Toledo marcó todos menos uno, 
lanzado por José Luis y que paró 
el portero intuyendo la trayecto
ria del balón.

El partido final del trofeo se 
disputará el día 31, martes, tras 
la segunda semifinal, que jugarán 
el domingo el Titán y el Mora. 
Recordamos también que el do
mingo 29 tendrán los jugadores 
que afrontar la primera elimina
toria de la Copa de Aficionados, 
frente al Ocaña, en el campo mu
nicipal. Marcial tendrá que reba
jar la vanidad a sus jugadores pa
ra que no se produzcan más sus
tos.

na de Ciclismo y se repartirán pre
mios de quince mil pesetas para el 
primero en meta, doce mil para el 
segundo, diez mil para el tercero y 
así sucesivamente hasta el décimo 
clasificado, que tendrá mil pesetas 
de premio. Las metas volantes es
tán también premiadas y el vence
dor en esta especialidad recibirá 
tres mil pesetas.

La segunda de las pruebas se 
celebra al día siguiente, domingo 
29, y se trata del III Trofeo las 
Viñas Toledanas. La hora prevista 
de salida será las 10 de la mañana, 
y el recorrido comenzará en La 
Puebla de Almoradiel, donde tam
bién concluirá tras ochenta y cinco 
kilómetros de carrera. Se pueden 
inscribir para esta prueba corredo
res de segunda y juveniles.

una confrontación deportiva inte
resante.

En otro párrafo de su confuso 
comentario creo adivinar que con
sideró improcedente la anulación 
de una sanción impuesta al Santa 
Bárbara, y que, sin embargo, el 
Fuensalida guardó silencio. Hizo 
mal el Fuensalida, no debemos to
lerar las injusticias. Ahora bien, 
primeramente hay que informarse, 
porque las sanciones del Comité de 
Competición no se anulan por las 
buenas; en este caso fue el Comité 
de Apeiación, formado por profe
sionales del Derecho deportivo, 
quien falló en contra de la resolu
ción del citado Comité de Compe
tición.

No obstante, le agradezco sus 
consejos moralizadores. Verdade
ramente no se deberían dejar suel
tas a personas que van diciendo 
nada menos que la retirada del 
Fuensalida es una actitud antide
portiva; adonde iremos a parar si 
se permiten estas cosas.

Leonardo MAGAZ
Presidenta de le U. D. Santa Bárbara
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Decrece notablemente el número Pof b /a*a de ¿¿Ayunto y ia Diputación

de carteras sustraídas El veterinario municipal reconoce
en el mercadillo del martes el fracaso de la campaña antirrábica

Cuando el calor arrecia, el paro aumenta y la inflación no cesa; cuando 
la vida política del país se limita hoy en día a los devaneos e intrigas de 
unos contra otros, hay noticias verdaderamente reconfortantes y que 
equivalen para el ánimo como agua de mayo (de abril, agosto, octubre o 
noviembre) para el campo seco.

El número de robos está descendiendo en la ciudad de Toledo, al igual 
que en el resto de la provincia. Y dentro de este retroceso de la delictivi- 
dad resulta notoria la casi erradicación de los carteristas en el mercadillo 
del martes, lugar predilecto por estos amigos de lo ajeno. La información 
la facilitaba ayer por la mañana a YA de Toledo el comisario jefe en 
funciones, precisamente cuando a esas horas no cesaba el bullir del típico 
mercado toledano.

El descenso notable de la acción carterista en Toledo se explica por una 
mayor presencia de los hombres del Cuerpo Superior de Policía. Al ir 
vestidos de paisano, los delincuentes especializados de quitarle la cartera 
a uno sin que se entere ni el pantalón ni la camisa tienen menos «defensa» 
para desaparecer que cuando la presencia de las Fuerzas de Seguridad es 
evidente al ir vestidos con sus correspondientes uniformes. Al parecer, en 
las últimas semanas no ha sido presentada en la comisaría ninguna 
denuncia por sustración de cartera. El último robo que recuerda el 
comisario jefe accidental en un martes, ocurrió hace unas semanas en 
Zocodover, «pero es que la víctima llevaba la cartera de tal forma que era 
una tentación quitársela», nos comentaba nuestro interlocutor.

Las dos últimas detenciones efectuadas en el mercado del martes 
tuvieron como protagonistas a sendas mujeres, ambas de Madrid. Tam
bién nos comentaba el comisario jefe que la acción judicial contra estos 
«calaveras» resulta difícil, pues son tan hábiles que antes de ser atrapados 
de deshacen de la cartera con la misma facilidad con que la sustrajeron 
y, claro, niegan haber robado nada.

Hablando de robos también es preciso señalar que en la ciudad se ha 
observado un descenso de sustracciones en los vehículos extranjeros. En 
años anteriores llovían las denuncias en la comisaría de visitantes, que 
tras regresar a sus vehículos, con el ánimo lleno de arte y espiritualidad 
por la contemplación de la ciudad, observaban que, por el contrario, el 
coche estaba más vacío, al desaparecer objetos como las cámaras fotográ
ficas, las maletas y otros accesorios del vehículo. La explicación a esta 
reducción de denuncias tiene argumentos sociológicos: la mayoría de los 
visitantes de la ciudad son ahora italianos, y estos latinos, al igual que 
nosotros, son acosados en su tierra por los ladrones, razón por lo cual 
extreman las medidas de seguridad, evitando así convertirse en turistas 
robados.

—La sonrisa de ttde

Sólo han sido vacunados un 35 por 100 de los perros

Otra vez, y como viene siendo habitual todos los 
años, la campaña de lucha antirrábica ba resultado un 
completo fracaso. Y esta afirmación no es gratuita, 
porque cuando las cifras mandan, sobran las palabras: 
durante el plazo para la campaña de este año no se ha 
llegado a vacunar ni un 35 por 100 de los perros que

El señor Abadía, veterinario del 
mercado municipal, nos apuntaba 
que la campaña ha fracasado por 
las razones de siempre, es decir, la 
falta de colaboración por parte de 
los organismos municipales y gu
bernativos, la no existencia de 
unos censos fiables y actualizados 
y la falta de concienciación ciuda
dana ante el problema. «Ahora, du
rante el verano —nos indicaba con 
énfasis el señor Abadía—, hay una 
enorme proliferación de perros ca
llejeros y, sin embargo, ni el Ayun
tamiento ni la Diputación han to
mado medidas contra estos 
animales que ponen en peligro la 
salud de los ciudadanos.»

El problema, por tanto, no se 
plantea sólo a nivel sanitario, sino

gubernativo y de las administracio
nes y corporaciones locales. Igual 
ocurre en el caso de vacunación 
contra la hidatidosis, prácticamen
te desconocida para las personas 
que tienen un perro en casa, y en la 
que la falta de información es abso
luta.

Como se recordará, esta campa
ña antirrábica lleva funcionando 
desde el mes de julio bajo las nor
mas de la Dirección General de la 
Producción Agraria y Salud Públi
ca y la gestión de la misma se cana
liza a través de los gobiernos civi
les, delegaciones y jefaturas pro
vinciales.

Para que la campaña hubiera si
do correcta y se hubiese alcanzado

hay en la capital. Tampoco hay que cuestionarse la 
importancia del tema, porque si bien en la actualidáí 
no se produce casi ningún caso de rabia, hace días 
algunos puntos de la nación sufrieron la epidemia de la 
fiebre botonosa, producida por las garrapatas de los 
perros.

un éxito notable, los ayuntamien
tos debían haber elaborado un cen
so canino y un servicio de recogida 
de perros ambulantes para oficiali
zar la campaña, llegando incluso a 
ser responsabilidad de la Diputa
ción Provincial cuando las circuns
tancias así lo requieran. Sin 
embargo, ninguno de estos requisi
tos se lleva a efecto, lo que provea 
que la campaña de lucha antirrábi
ca sea tan minoritaria. Tendrán, 
pues, que tomarse medidas al res
pecto para que todos los escalafo
nes del proceso jueguen debida
mente su papel y coordinen su la
bor, porque cuando es la salud del 
ciudadano la que está en entredi
cho, no se admiten demoras.

—Vida social---------------------------------------------------------

Falleció el comerciante 
Francisco de la Rosa

El pasado día 16 de agosto falle
ció en nuestra capital el comer
ciante toledano Francisco de la Ro
sa García, quien era propietario de 
un popular bazar en la calle del 
Comercio. Francisco de la Rosa 
contaba sesenta y un años de edad 
y había dedicado gran parte de su 
vida a servir a los toledanos. En el 
día de ayer se celebró en la parro
quia toledana de San Nicolás de 
Bari el funeral por el eterno des
canso de su alma. Francisco de la

—Buzón-----------------------------------------------------------------

La feria, un fracaso
José Antonio Pérez, vecino de 

Toledo, nos ha remitido una carta 
en la que dice:

«Soy un asiduo lector de su dia
rio, y me dirijo a él para proponer 
una queja que creo está en la boca 
de todos los toledanos y de todos 
los que queremos a esa ciudad por 
haber nacido en ella. Mi queja se 
refiere a la organización de la feria 
de agosto, ya que quien haya baja
do por el paseo de Merchán habrá

Rusa deja viuda y dos hijos casa
dos.
El arquitecto Manuel Santolaya, 
padre de una hija

El arquitecto toledano Manuel 
Santolaya y su esposa, María An
tonia del Burgo, han sido padres 
de una niña en la ciudad de Pam
plona. El feliz acontecimiento tuvo 
lugar el día 14 de este mes y será 
bautizada con el nombre de Laura 
Mercedes el día 24 de septiembre 
próximo.

podido comprobar, como yo, con 
indignación, cómo este año la feria 
de agosto ha sido un fracaso total.

Particularmente creo que si el 
Ayuntamiento hubiera puesto bai
les públicos o no públicos, pero con 
precios módicos, todo hubiera ido 
mejor. Yo opino así porque soy jo
ven y creo que en general los pre
cios son abusivos en estas fechas 
de feria, con lo que nadie gana na
da, ni el público ni los feriantes.»

La feria tuvo sanitariamente menos 
deficiencias que en años anteriores

Una vez que el silencio ha acabo con el bullicio y el ambiente festivo de 
la recién finalizada feria de nuestra ciudad, hemos tratado de hacer un 
balance de lo qne desde el punto de vista sanitario han sido las fiestas de 
Toledo de este año. Para ello nos hemos puesto en contacto con el veterina
rio municipal, señor Abadía, que nos comentó la circunstancia de que 
durante este año la feria, en lo relativo a la sanidad, se ha comportado 
mejor que en otras ocasiones, aunque todavía se siguen apreciando algunos 
defectos en lo qne a limpieza y alimentación se refiere.

En general, durante esta semana festiva, los feriantes y propietarios de 
puestos se han ajustado mejor a las bases que en años anteriores, y la venta 
de productos envasados y con garantías ha sido mayor. No obstante, han 
existido fallos que no fueron de mucha importancia, aunque por ser fácil
mente subsanables han empañado, en cierto modo, el buen funcionamiento
de los populares quioscos.

Lo peor de todo ha sido la limpieza 
y el riego del recinto ferial, algo que 
cualquiera ha podido observar des
pués de darse una pequeña vuelta 
por la feria y sufrir las grandes canti
dades de polvo que había en la mis
ma. Pero lo qué ocurre es que las 
deficiencias no se encuentran en la 
falta de riego en sí, sino en los tre
mendos hoyos del piso que provocan, 
que con una mínima cantidad de 
agua que caiga por el suelo se formen 
unos monumentales charcos, que su
ponen un mayor perjuicio para la 
gente que la polvareda que se origina 
al no regar.

Los puestos, sin embargo, han te
nido una mejor presentación que en 
años precedentes, especialmente en 
el aspecto de los desagües, aunque, 
como nos señalaba el veterinario mu
nicipal, hay algunos puestos fijos y de 
carácter local que no se han ajustado 
a la normativa. «Si los de aquí no 

cumplen con las bases —nos decía 
nuestro interlocutor— cómo van a 
cumplirlas los que vienen de fuera.»

En lo referente a los productos ali
menticios, la cosa ha funcionado bas
tante bien, ya que los productos, en 
su mayoría, estaban bien envasados, 
o al menos protegidos al alcance del 
público, sin llegar al ideal que las 
bases indicaban a todos los feriantes.

En cuanto a precios, éstos han an
dado por las nubes, cosa que viene 
siendo habitual, más aún después de 
observar las astronómicas cifras que 
se han pagado por un puesto en el 
recinto. Para decirlo de una manera 
diplomática podríamos decir que las 
calidades no se han correspondido 
con los precios. Por último, cabe se
ñalar que la vigilancia no ha sido to
do lo satisfactoria que la feria necesi
taba, y las deficiencias se han mos
trado más claras en lo que a cordina- 
ción se refiere.

Oleada de robos 
en el Mercado 
Municipal

Parece ser que en estas últi
mas fechas los «cacos» la han 
tomado con el Mercado Mum-. 
cipal de Toledo. Y es que en lo 
que va del mes de agosto, el 
mencionado recinto ha sufrido 
ya tres robos, que, si nq han 
sido de importancia, han co
menzado a preocupar a los pMI | 
pietarios de los puestos. El ulti
mo de ellos se produjo en la : 
madrugada de anteayer y los la-. 
drones sustrajeron un cassette 
y un transistor que se encontra
ban en el interior del recinto.

Estos hurtos se vienen pro
duciendo dentro del Mercado ; 
con relativa frecuencia, y en > 
ocasiones anteriores las sus
tracciones habían sido de pe
queñas cantidades de dinero 
que suelen dejar los comercian
tes en las cajas de sus puestos- 
A pesar de que los desconocidos 
amigos de lo ajeno no han origi
nado destrozos, los vendedores 
temen que la cosa se convierta 
en rutinaria y un día sí y otro 
también reciban la visita noc
turna de los ladrones. , ¡

Por la forma en que se estáíz 
llevando a cabo los latrocinios, 
los vendedores sospechan que 
se trata de menores que acuden 
al recinto con el fin ae obtener 
pequeñas cantidades de dinero 
para satisfacer sus vicios
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0 Toledo de 1813 
visto por 
un arquitecto

; Eran arquitectos de Toledo 
Miguel Marichalar y Leonardo 
Clemente. Hay un sobrestante de 
las obras de ¡a catedral llamado 
Martín Marichalar, hermano del 
arquitecto, este último fue tam
bién regidor del Ayuntamiento. 
El arquitecto es maestro mayor.

Por encargo del Ayuntamiento, 
el maestro mayor reconoce buena 
parte de las casas de la ciudad por 
loque se refiere a la policía arqui
tectónica. Dice que la cuestión se 

• ■había mandado en Toledo «con 
mucha indiferencia, mayormente 
la parte del ornato que tanto en- 

' cargan las órdenes».
Se necesita, sigue diciendo Ma

richalar, una reforma de la pobla
ción en su aspecto urbano o ar
quitectónico, para lo cual detalla 
las siguientes medidas: conventos. 
Punto primero: El de San Juan de 

'los Reyes, de Franciscanos Obser
vantes. El pilar que sostiene la 
bóveda y armadura contigua a la 
portería, en la calle del Aljibillo 
(en el documento, Arjibillo), está 
amenazado de próxima ruina. 
Propone, para evitar desgracias, 
demoler la bóveda. La fachada 
nueva que da al callejón del Már
mol, se halla en ruina, por ser de 
gran elevación y no tener enlace 
ni unión con el interior; para evi
tar esa ruina conviene rebajar la 
fachada hasta la cornisa.

Segundo: Carmelitas Calzados. 
El lienzo de pared que va desde la 
torre hasta la puerta principal de 
SU iglesia, está totalmente desplo- 

' otado y amenaza completa ruina, 
por lo que se ha tenido que apun
talar y cortar la calle.

Tercero. En la casa principal 
conocida por la Dirección, propia 
de los estados del señor conde de 
Mora, en la calle Real, algunos de 

. los dinteles de sus balcones se ha
blan sin apoyo de sus jambas, por 

loque se hace preciso apuntalar o 
macizar esos huecos, antes de su 
mayor ruina.

Cuarto. Casa de la calle del 
Barco, la correspondiente al nú
mero 35, propia de la sacramental 
de Santa María Magdalena, de
nunciada hace tiempo por el ar
quitecto que informa, hoy por ello 
deshabitada por el estado ruinoso 
de su fábrica, en el interior y en el 
exterior. La demolición debe ha
cerse rápidamente, interceptando 
para ello la mentada calle del 
Barco.

Quinto. Otra casa de la calle de 
la Tahona del Piojo, número 3, 
propia de una capellanía o memo
ria de la que es administrador 
don Gregorio Barrientes, amena
za ruina, por ello conviene demo
lerla.

Sexto. Otra casa sita en el Algi- 
billo, número 10, propia de la tes
tamentaría de don Cándido Carri
llo. Tiene la fachada bastante 
desplomada y su fábrica muy de
teriorada, por lo que se dispone al 
apeo y posterior demolición.

Séptimo. Otra casa y corral en 
la calle del Cristo de la Parra, es 
su administrador Cecilio Sáez de 
Gardoa. En ese estado la han 
puesto los franceses, con los hue
cos de dos puertas abiertos, que 
deben cerrarse a la mayor breve
dad.

Octavo. Casa derribada de la 
calle qUe baja del convento de los 
Güitos, por debajo de la plazuela 

k'de San Cristóbal, se conoce por 
Cantalapiedra, número 4. Hay un 
machón en medio de la fachada 
que mira al barrio de los Alami
nos, que se está cayendo por des
plome.

Noveno. En la calle de los 
Doctrinos hay casas derribadas, 
una del convento de los religiosos 

! de San Pablo y la otra del hospi
tal de Nuestra Señora de la Con
cepción. Es receptor el presbítero 
™n Cayetano Roldan. En su fa
chada quedan restos que amena
zan ruina.

En la plazuela de Valdecaleros, 
umero 9, fachada que baja al ca- 
ejon de Santo Tomé, se halla 

todo el alero del te- 
rfói'n- i? I® entrada del callejón 

Bisbis amenaza caerse el alero 
t-XJ,ar^e de la fachada.

En la calle de San Juan de 
Dios, la casa número 22 tiene las 
achadas desplomadas.

Fernando JIMENEZ 
DE GREGORIO

Crece la lista de espera en parapléjicos 
por accidentes de verano
Según informaciones obtenidas por YA, la segunda fase del centro, con 

millones puede realizarse pronto
un presupuesto de 580

El Centro Nacional de Paraplé
jicos, ubicado en Toledo, también 
está funcionando a tope de sus po
sibilidades. Para ingresar en él 
existe una lista de espera que se ve 
aumentada en estas fechas vera
niegas al producirse un incremento 
de accidentes cuyas víctimas preci
san una rehabilitación. Pero esta 
saturación no es tampoco nueva. 
Mucho más novedoso e importante 
para el centro resultará la cons
trucción de la segunda parte. Se
gún publicábamos ayer en las pági
nas nacionales, el presupuesto 
asignado es de 580 millones de pe
setas.

El director en funciones del 
Centro Nacional de Parapléjicos, 
doctor Mendoza, expresaba ayer 
por la mañana a YA de Toledo que 
el proyecto para la realización de la 
segunda fase del hospital se en
cuentra ya entregado y cuenta, de 
hecho, con todas las bendiciones y 
parabienes. Lo único que falta, nos 
decía, es la habilitación del dinero 
para iniciar las obras. Como cono
cen los relacionados con la vida del 
Centro Nacional de Parapléjicos, 
único en España dependiente de la 
Seguridad Social (en Barcelona 
hay otro de parecidas condiciones, 
pero privado), en principio se pen
saba construir una segunda parte 
junto a las actuales instalaciones 
orientadas para la integración so
cial del enfermo en la sociedad. Sin 
embargo, por una serie de circuns
tancias, esta segunda fase no se ha 
edificado, y ante las limitaciones 
económicas con que se mueve la 
administración sanitaria se pensó 
aprovechar un edificio existente en 
Olías del Rey. propiedad en su día

El excesivo centralismo de Bellas Artes 
ha perjudicado gravemente a Toledo

Quien firma estas lineas puede dar nombres y apellidos de un vecino de 
Toledo que se vio precisado a prescindir del antiguo fogón de su cocina, 
donde se utilizaba el carbón vegetal, para sustituirlo por una cocina eléctri
ca; pidió el oportuno permiso al Ayuntamiento, aunque se trataba de una 
pequeña obra interior; el Ayuntamiento pasó el expediente a la Comisión de 
Bellas Artes de Toledo y ésta a la Dirección General del organismo; a los 
dos meses llegó de Madrid la licencia para efectuar la obra. No sabe uno 
si reírse o indignarse ante casos como éste. Y cuando se piensa que por 
entonces se levantó el Parador Nacional de Turismo Conde de Orgaz, 
saltándose a la torera todas las normas vigentes —prueba de ello es que han 
pasado muchos años y en las cercanías del parador no se ha permitido 
levantar ni un solo cigarral—, uno llega a la conclusión de que la capacidad 
de sorpresa y de aguante de los toledanos debe llegar hasta el infinito.

Hace diecisiete años no existían 
ordenanzas municipales para la cons
trucción; con los primeros días del 
año 1965 comenzaron también los 
trabajos del Ayuntamiento para ela
borarlas. La tarea era urgente. La ini
ciativa privada para construir surgía 
cada día que pasaba con más fre
cuencia, pero era molesto para todos 
—arquitectos y propietarios— no sa
ber a qué atenerse, no conocer de 
antemano cuál era el criterio oficial 
que a la hora de conceder la licencia 
había que imponerse como válido y 
definitivo. Existía ciertamente la po
sibilidad de una previa consulta al 
Ayuntamiento, y así venían y viene 
haciéndolo algunos, pero eso mismo 
era enojoso, hacía perder el tiempo y 
encerraba el peligro de que, no obs
tante, luego, cuando se presentaba el 
proyecto, surgían las dificultades.

Esta falta de normas fijas conoci
das de antemano y el criterio variable 
de la Comisión Municipal que infor
maba las peticiones (perfectamente 
explicable, por otro lado, porque los 
concejales no son técnicos, ni acadé
micos, ni urbanistas, ni siempre los 
mismos) daba lugar a irregularidades 
notorias comentadas públicamente. 
Se permitía un alto edificio junto al 
alcázar y se afeaba la panorámica de 
Toledo desde la carretera de circun
valación y al mismo tiempo se prohi
bía levantar una planta más en una 
modesta casa de barrio; se alzaba un 
edificio oficial de siete plantas en Pa
lomarejos y no se consentían más de 
cinco en los contiguos. Cierto que to
dos estos inconvenientes surgían por
que todos querían defender los valo
res de Toledo. Pero hay cariños que 
matan, y el no contar entonces con 
un instrumento ágil para la concesión 
de licencias de obras dañaba por 
igual a los propietarios y a los orga

La construcción de la segunda fase facilitará la integración de los 
parapléjicos

de la Asociación Nacional de Invá
lidos Civiles.

En este edificio, según nos co
mentaba el director en funciones 
de parapléjicos, será preciso reali
zar una serie de modificaciones pa
ra acondicionarlo a la utilidad que 
piensa dársele. El proyecto de 
obras, como decíamos, ya está pre
sentado en Madrid, y al parecer 
aprobado, y se aproximara a los 
300 millones en inversiones. A esta 
cantidad hay que añadir algo más 
de 100 millones para dotarlo de los 
diversos utensilios médicos y, so
bre todo, para instalar la maquina
ria con la que los internados adqui
rirían conocimientos a nivel de for
mación profesional. Miguel Perei- 

nismos oficiales, que se desprestigia
ban.

Revistió especial importancia por 
entonces y suscitó en Toledo contra
dictorios comentarios una orden mi
nisterial publicada en el «Boletín Ofi
cial del Estado» del 14 de junio de 
1965 por la que se aprobaban las ins
trucciones dictadas por la Dirección 
General de Bellas Artes para la apro
bación de los proyectos de obras en 
las poblaciones declaradas conjuntos 
histórico-artísticos, que en su totali
dad son solamente tres: Toledo, San
tiago de Compostela y Ronda. Impo
nían estas instrucciones la obligación 
de someter a la previa aprobación de 
la mencionada Dirección General 
cuantos proyectos de obras se inten
tasen llevar a cabo en esas ciudades 
y, consiguientemente, en Toledo, a 
excepción de las reformas interiores; 
según ellas, en el casco de la pobla
ción no se permitirían talleres cuya 
potencia de motores sumara en total 
más de siete CVA, ni fábricas que 
requirieran grandes chimeneas o de
pósitos, ni rótulos con colores estri
dentes; la altura en las nuevas edifi
caciones sería la dominante en la ca
lle, con un máximo de 10 metros, y el 
estilo habría de adaptarse al general 
dominante en Toledo; los materiales 
habrían de ser piedra y ladrillo, pro- 
hibiéndose los mármoles 
pulimentados y las plaquetas; se pro
hibían también los anuncios lumino
sos en color. También se establecía 
oue no estaba permitido colocar 
anuncios en los mor.umentos ni pos
tes, ni palomillas para los cables tele
fónicos o de conducción de energía 
eléctrica.

No eran solamente los particulares 
los afectados por estas instrucciones; 
también el Ayuntamiento debería so
meter sus provectos de urbanizción. 

ra, encargado del plan de montaje 
del nuevo centro, manifestaba ayer 
a YA de Toledo que la puesta en 
funcionamiento de esta segunda 
fase del Centro Nacional de Para
pléjicos era muy precisa, ya que en 
la atualidad, cuando un ingresado 
es dado de alta al encontrarse en 
perfecto estado desde el punto de 
vista sanitario es preciso darle de 
alta ante la necesidad de nuevos 
ingresos existentes. «Con el centro 
de Olías del Rey, que contará con 
165 camas, las personas restableci
das en el hospital podrán conti
nuar aquí su proceso de integra
ción social mediante el aprendizaje 
o readaptación de un oficio. Esta 
será la finalidad básica de la se
gunda fase.» 

embellecimiento, jardines y alumbra
do a la previa autorización de Bellas 
Artes. Se aconsejaba a las corporacio
nes locales afectadas por estas nor
mas que crearan comisiones munici
pales mixtas de estética y defensa del 
patrimonio artístico local, integradas 
no solamente por concejales, sino 
también por personas que se hubie
ran distinguido por su amor a los va
lores culturales y por su interés en la 
defensa de los mismos, sugerencia 
que tuvo en Toledo precedente años 
atrás en una junta de defensa del 
patrimonio artístico, ya desapareci
da.

Los industriales y hombres de em
presa de Toledo se encontraron así 
con una barrera en sus iniciativas y 
proyectos, impuesta para conservar 
el ambiente de Toledo. Vivir en Tole
do es un privilegio que impone mu
chos sacrificios. Pero lo triste es que 
estos sacrificios se imponían en nom
bre de todos los españoles, pero car
gaban solamente sobre los hombres 
de unos pocos: los propietarios tole
danos de fincas urbanas.

Hay que reconocer que hasta en
tonces, cuando un propietario desea
ba construir una casa o modificar la 
que poseía no sabía de antemano a 
qué atenerse; de ahí que muchos pro
yectos «dormían» meses y meses o 
volvían a los interesados con modifi
caciones tan importantes que había 
que hacerlos de nuevo. Las instruc
ciones de Bellas Artes para Toledo 
venían a resolver al menos en parte 
esta dificultad, aunque su objetivo 
principal naturalmente no era éste. A 
partir de entonces, cuando alguien 
deseaba edificar, levantar una planta, 
reformar o reparar una casa sabía al 
menos lo que se le prohibía hacer y lo 
que se le recomendaba, aunque, en 
definitiva, era hasta entonces el 
ayuntamiento quien debía decir la úl
tima palabra y a él le correspondía 
redactar unas ordenanzas más deta
lladas y minuciosas.

Aunque a Bellas Artes lógicamen
te interesaba de un modo especial 
todo lo que podía ocurrir dentro del 
recinto amurallado de la ciudad, no 
olvidaba la zona de respeto y protec
ción del paisaje ni la silueta de la 
ciudad, y por eso fijaba en éstas ins

Según recogíamos ayer en las 
páginas nacionales, Insalud debe 
finalizar una serie de obras hospi
talarias sin concluir durante 1983. 
En la relación aparece el Centro de 
Parapléjicos, con una inversión 
destinada de 580 millones de pese
tas. Nuestros dos interlocutores 
manifestaban que si Insalud ya ha 
tomado en consideración la cons
trucción de la segunda fase, única
mente hay que esperar a que se 
habiliten los créditos suficientes 
para que el proyecto se ponga en 
marcha. Veían posible que si las 
obras se ponen en marcha rápida
mente estén finalizadas antes de 
1984, pues todos los proyectos es
tán ya preparados y aprobados.

Respecto al alto nivel de ocupa
ción existente en el centro, consi
deraban que era normal si se tiene 
en cuenta que es el único hospital 
de la Seguridad Social dedicado ín
tegramente a parapléjicos. Según 
nos informaban, hay una lista de 
espera de personas para ser ingres- 
das, ya que sólo pueden ser atendi
das convenientemente en Toledo. 
De acuerdo con estudios realizados 
a nivel nacional, el número de le
siones medulares que se producen 
al año son 700; por el contrario, son 
únicamente 500 camas las que pue
den ser cubiertas durante idéntico 
período. De aquí el número de pe
ticiones pendientes de atender, por 
el desfase evidente entre las nece
sidades y las atenciones posibles. 
El Centro Nacional de Parapléjicos 
dispone actualmente de 226 camas. 
Muchos ingresos en verano se de
ben a accidentes en piscinas, ade
más de los normales de tráfico.

trucciones el límite de su propia in
tervención, lo que podríamos llamar 
su «jurisdicción», que abarcaba un pe
rímetro de unos cuatro o cinco kiló
metros de radio a partir de Zocodo- 
ver. Las instrucciones fijaban cuatro 
zonas de protección de Toledo: la lla
mada zona morada o histórico-artís- 
tica propiamente dicha, que abarca el 
recinto amurallado junto con el río; la 
zona seria o de ordenación especial, 
que comprende los cigarrales y am
bos costados de la carretera de Ma
drid hasta más allá del cruce de Bar
gas; la zona verde que afecta a los 
rodaderos del Corralillo de San Mi
guel y los del Tránsito, con sus terre
nos inmediatos, y, finalmente, la zona 
azul o de respeto, que las engloba a 
todas con el perímetro aludido. En 
ninguna podían edificarse más de 
cinco plantas.

En la primera de la citadas zonas, 
la más conflictiva (que comprendía 
parte de los cigarrales, que por el 
Norte llegaba poco más allá de la 
plaza de toros; por el Este, hasta el 
castillo de San Servando, y por el 
Oeste, hasta el circo romano y la basí
lica del Cristo de la Vega), las limita
ciones eran más rigurosas. La reac
ción de los toledanos fue inmediata y 
vigorosa. Bajo el título de «Ciudada
nos de segunda categoría», el presti
gioso abogado toledano Agustín 
Conde Alonso publicó un trabajo en 
el que pulverizó materialmente, des
de el punto de vista jurídico, las fa
mosas ordenanzas. Y el informe de la 
Cámara de la Propiedad Urbana fue 
igualmente rotundo.

Luis MORENO NIETO

Se precisa 

APAREJADOR 
para GERENTE DE empresa, 
con informes y experiencia. 

De Toledo o provincia 
Llamar al telf. 221983

Señor García
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En el Real de San Vicente, fiesta 
de homenaje a los veraneantes

Los vecinos y visitantes del Real de San Vicente celebrarán el 
próximo domingo la fiesta dei veraneante para la que se tiene prevista 
la actuación de varios grupos artísticos y servirá como aperitivo para 
la celebración de las fiestas patronales que se desarrollarán del 14 al 18 
del mes próximo.

La fiesta del veraneante se viene 
celebrando en el Real desde hace 
un año y Carmen García Rubio, 
alcaldesa de la localidad, ha infor
mado a este diario que mientras 
dure su legislatura mantendrá el 
festejo y, si es posible, le dará el 
auge que sea necesario. Se trata, 
según explicó la primera autoridad 
local, de homenajear al veraneante 
con una fiesta popular, en la que 
este año participará un grupo de 
acordeón y piano de la escuela de 
acordeón de Madrid, que actuará 
bajo el patrocinio de la Diputación 
Provincial, y los grupos de coros y 
danzas del Real, muy conocidos ya 
en toda la comarca y cuya direc
ción corre a cargo de la propia Car
men García Rubio. También ac
tuarán los integrantes de los gru
pos infantiles de «ballet».

El Real de San Vicente es un 
pueblo en auge que, por su ubica
ción en plena sierra, es especial
mente atractivo para los que de
sean gozar de vacaciones tranqui
las en una zona rural cercana a la 
capital y dotada de los servicios 
imprescindibles para el disfrute 
vacacional cómodo. Los veranean

Apareció tendida en la vía 
pública, víctima de un ataque 
epiléptico

La joven María Pilar Fernández Pérez, de veintiséis años de edad y con 
residencia en Zamora, apareció el pasado lunes a primeras horas de la 
mañana tendida en la calle del Prado, y tras una llamada telefónica de 
una persona anónima la dotación del coche patrulla de la Policía Munici
pal hubo de trasladarla a la residencia sanitaria, en donde se le practica
ron los correspondientes auxilios, sin que su estado registrase peligro 
alguno para su vida. Al parecer, la joven padece frecuentemente estos 
ataques, y fue a consecuencia de uno de eljos por lo que sufrió el 
accidente. La rápida intervención de la Policía Municipal evitó males 
mayores en su estado de salud.

Por otra parte, la Policía Municipal, también el mismo lunes, fue 
requerida por varios vecinos de la calle de Luis Jiménez, para que retirase 
de la vía pública varios bultos de papel estraza que, al parecer, habían 
sido abandonados frente al número seis. Al llegar al lugar la Policía supo 
que en la casa de uno de los vecinos había otros tantos bultos de la misma 
mercancía, y el total de lo retirado asciende a 200 kilos. Realizadas las 
correspondiente averiguaciones, aún no se ha podido determinar quién es 
el propietario de estos bultos, por lo que han sido depositados en la 
Inspección de Vigilancia, a disposición de quien documente ser su dueño.

Próximamente aparecerá un libro 
sobre la historia de la Virgen delPrado

La laguna existente en la biblio
grafía sobre la Virgen del Prado va 
a ser cubierta en breve plazo con la 
aparición de un libro sobre la his
toria de la ermita y Nuestra Seño
ra, del que son autores el rector de 
la ermita, reverendo Manuel Sainz 
Pardo, y Eladio Martínez. El libro 
ya está escrito e incluso su prólogo, 
realizado por Emilio Niveiro, y só
lo faltan las últimas correcciones y 
la localización de algunas fotogra
fías para que la obra vea la luz.

Don Manuel Sainz Pardo, rector 

Nos han contado...
... Que el presidente de la Corporación mu

nicipal de Herreruela, localidad próxima a Ta
lavera, qne forma parte de la snbcomarca de 
la Campana de Oropesa, es un hombre feliz en 
cuanto a la respuesta del vecindario a la hora 
de pagar contribuciones se refiere. Ei señor 
alcalde es todo satisfacción cuando habla de 
sus vecinos y de la dadivosidad de éstos cuan
do han tenido que contribuir con sus impuestos 
a sufragar la parte correspondiente de los pre
supuestos de las obras realizadas dentro del 
plan de cooperación de la Diputación Provin
cial, desde el año 79 a esta parte. Ahora bien, 
según nos han contado, el pago de tales contri
buciones por parte de los vecinos ha sido abso
lutamente mayoritaria, pero no unánime y 
—atención al dato— sólo una familia se ha 
negado a pagar su parte proporcional de todas 
las que viven en el pueblo. El dato no tendría 
mayor interés público si no es porque tal fami
lia no es otra que la del diputado toledano 
Francisco Ramos Fernández Torrecilla, que, 
como decimos más arriba, es la única que no 
ha satisfecho sus contribuciones especiales. Y 
eso no está bien, señores, nada bien. Claro está 
que a lo mejor el diputado no tiene ni idea del 
tema.

... Qne la agresión sufrida en la madrugada 
del pasado sábado por el alcalde de Mejorada, 
José Antonio Carchenilla, por parte de un jo

tes y visitantes de fin de semana 
conforman una población que osci
la entre los cuatro mil y los cinco 
mil habitantes, siendo la población 
media durante la época normal de 
unos mil habitantes.

Al contrario oue el año pasado, 
lo que se recaude durante la cele
bración no será destinado al centro 
de salud, y se pretende que si la 
juventud hace una rifa los benefi
cios reviertan en su propio prove
cho, ya que, al parecer, existen in
tenciones de crear un local a ellos 
destinado. Precisamente la juven
tud no deja de crear cierta polémi
ca en el pueblo y últimamente se 
han producido ciertas denuncias 
contra un «pub» que se abrió re
cientemente, ya que habría algu
nas personas que se sienten moles
tas por el ruido de la música del 
mismo hasta altas horas de la ma
drugada.

Hay que destacar, por otro lado, 
que la fiesta de este año se verá 
ensombrecida por los desgraciados 
sucesos ocurridos durante las últi
mas semanas y en los que perdie
ron la vida dos jóvenes en sendos 
accidentes de tráfico.

del santuario, ha manifestado a es
te diario que el libro en cuestión es 
la recopilación de una serie de artí
culos publicados hace algunos años 
en un semanario provincial, debi
damente corregidos y actualizados, 
y que no se trata tanto de ser una 
historia archidocumentada como 
de llevar a cada hogar talaverano la 
leyenda y anecdotario de la Virgen 
y la ermita con una base histórica 
real. «Nos hemos lanzado a la em
presa animados por la, repercusión 
que tuvieron esos artículos perio

ven de Segnrilla parece tener claras motiva
ciones en hechos nada agradables que ocurrie
ron hace algún tiempo y en los que el señor 
Carchenilla fue desgraciado protagonista. Al 
parecer, el joven agresor, Germán del Pino 
Barroso, es familiar de otro joven fatalmente 
fallecido, a consecuencia de un accidente de 
tráfico en el que participó el alcalde mejore- 
ño, y por tanto, la agresión podría haberse 
producido en un deseo del joven de vengarse 
del señor Carchenilla, pues en el transcurso de 
la misma el joven profirió graves insultos con
tra el agredido e hizo mención al suceso rese
ñado anteriormente.

... Que los miembros de la comisión de urba
nismo conocieron durante la sesión celebrada 
en la mañana de ayer el proyecto que una 
determinada empresa particular ha realizado 
sobre el nuevo matadero que desde hace tiem
po está previsto construir. Este proyecto fue 
encargado hace algunos meses a instancias del 
alcalde y ha supuesto un desembolso para las 
arcas municipales de 175.000 pesetas. El estu
dio contempla la creación de instalaciones mo
délicas para los fines a que se piensa destinar, 
basado todo ello en las hipotéticas posibilida
des de explotación que un centro de este tipo 
tiene en Talavera.

... Que mucho más que las ciento y pico mil 
pesetas que ha costado este informe es el va

lor de la última donación realizada por una 
familia anónima a la Virgen del Prado. Se 
trata de un copón y un cáliz de plata dorada y 
con incrustaciones de piedras preciosas que 
anónimamente han sido donadas al santuario y 
que serán bendecidos y estrenados precisa
mente el próximo día 12 de septiembre, con 
motivo de la celebración del Dulce Nombre de 
María, que presidirá en Talavera, como infor
mábamos en esta misma página, el nuncio de 
Su Santidad, monseñor Innocenti. El juego, se
gún nos han contado, es toda una obra de arte, 
y el valor económico, aunque en estos casos ni 
se debe ni se puede hablar de tal, supera con 
crees, y muchas, la cifra antes reseñada. Una 
donación más a sumar al valioso tesoro de 
Nuestra Señora del Prado.

... Que a algunos miembros de la comisión 
municipal permanente del Ayuntamiento tala- 
verano no les ha sentado nada bien que en el 
día de ayer no se celebrara la habitual reu
nión, mientras que el pasado viernes se convo
có otra reunión con carácter extraordinario y 
urgente. Según estos concejales, no es nada 
serio lo que se está haciendo, de «hoy nos 
reunimos, mañana no, pasado quizá», y así, 
dicen, no se va a ningún lado. Otra cosa es la 
del pleno de este mes, que hasta puede ser que 
no se celebre.

El nuncio de Su Santidad presidirá 
la celebración del Dulce Nombre 
de María en la ermita

El próximo día 4 de septiembre dará comienzo en la ermita de 
Nuestra Señora del Prado el solemne novenario dedicado a la 
Virgen, «nueve días de gratitud y amor que Talavera de la Reina 
dedica a su Madre bendita», según reza en el programa, que en esta 
ocasión, con motivo de las bodas de plata de la coronación canónica 
de Nuestra Señora, contará con la presencia de monseñor Antonio 
Innocenti, nuncio de Su Santidad en España. Monseñor Innocenti 
presidirá el día 12 la misa concelebrada y la homilía a celebrar en 
la ermita, y terminada la concelebracion impartirá la bendición 
papal a todos los presentes, que ganarán así indulgencia plenaria.

Una novedad importante en el 
programa, aparte de la visita del 
nuncio de Su Santidad, primera 
que realiza un nuncio a Talavera 
oficialmente, es la convocatoria 
de un concurso de rondas a la 
Virgen, abriéndose un plazo de 
inscripción entre todos aquellos 
talaveranos que lo deseen en la 
propia secretaría de la Herman
dad de Nuestra Señora del Pra
do. Don Manuel Sainz Pardo, 
rector de la ermita, ha manifesta
do a este diario su propio interés 
y el de ia Hermandad en dar el 
esplendor que merece la fiesta de 
la Virgen en este año de las bodas

dísticos y por la necesidad de con
tar con un libro sobre la Virgen, 
cubriendo esa laguna que la biblio
grafía tiene sobre Nuestra Señora 
del Prado.»

Alrededor de doscientas páginas 
son las que forman y conforman la 
obra, a la que ha puesto prólogo 
—«precioso en estilo y contenido», 
según el rector del santuario— 
Emilio Niveiro,colaborador habi
tual de nuestro diario. Se espera 
que el libro pueda ver la luz próxi
mamente, quizás en dos o tres me

de plata de su coronación y la 
significación oue la visita del 
nuncio de Su Santidad ha de te
ner para los fieles de Talavera, a 
los que monseñor Innocenti se 
dirigirá el día 12 de septiembre.

«Es una visita puramente reli
giosa —dijo el rector del santua
rio mariano—, y gracias a ella los 
talaveranos, que no podremos 
contar con la presencia del Papa 
en nuestra ciudad por motivos de 
todos conocidos, tendremos oca
sión de tener aouí a su represen
tante más válido. Todo ello con 
motivo de las bodas de plata de 
la coronación de Nuestra Señora» 

ses, yendo ilustrado con fotografías 
antiguas y modernas de la ermita y 
de la imagen de Nuestra Señora en 
las más importantes procesiones 
en las que ha desfilado por nuestra 
ciudad a lo largo de su historia.

Se trata, pues, de una buena no
ticia para los fieles de la Virgen dfel 
Prado, que es tanto como decir pa
ra todos los talaveranos, que hasta 
ahora se encontraban huérfanos de 
una obra en la que historia y leyen
da de la Virgen estuvieran contem
pladas.

Escindida b agrupación 
del PCE en b 
barriada de Patrocinio

La situación del PCE en Talave- 
ra continúa siendo crítica y a las 
dimisiones de cargos del comité lo- 
cal de importantes miembros del 
partido y la renuncia al carné de 
dos concejales y de algunos miem
bros de las juventudes comunistas 

- todas ellas reseñadas con ante
rioridad en nuestro diario—, sé 
une ahora la escisión que se’ ha 
producido en el seno de la agrupa- 
ción que dicho partido tiene en la 
barriada de Patrocinio.

La agrupación de Patrocinio, se
gún hemos podido saber, contaba 
con un número importante de aíM 
liados y alguien nos informaba d? 
que en la actualidad, en Patrocinio 
sólo había más militantes que en 
todo el resto de Talavera, extremo 
que no hemos podido confirmar 
La agrupación contaba además con 
un local en la barriada que los mili
tantes utilizaban para sus reunio
nes y otros actos internos. De la 
misma manera se nos ha informa
do de que tan sólo tres de los anti
guos militantes continúan pertene
ciendo al PCE, mientras que los 
demás han quedado encuadrados 
en el partido, cuyo liderazgo es os
tentado por el viejo militar repu- 
blicano, Enrique Líster, de pensa
miento integrista, anticarriliista y 
prosoviético.

El grupo escindido del PCE ha 
abierto un nuevo local y los que 
quedan temen que tendrán que ce
rrar el antiguo, ya que no podrán 
mantenerlo. El hecho ha siao muy 
comentado entre los habitantes de 
la barriada, ya que los militantes 
comunistas eran muy conocidos 
entre la población, pues entre otras 
cosas montaban todos los años du
rante las fiestas un quiosco de be
bidas.

Por otra parte, en la sede del 
PCE de la calle Cererías, aparte de 
confirmarnos los hechos, no han 
querido hacer ninguna otra decla
ración, apuntando, sin embargó, 
que a pesar de la escisión de Patro
cinio, la agrupación talaverana del 
Partido Comunista sigue unida y 
funcionando con normalidad.

Finalmente, a preguntas sobre si 
se había decidido algo en torno a 
los concejales dimisionarios, se nos 
indicó que no se ha tomado ningu
na postura concreta, lo que viene a 
contradecir las informaciones reci
bidas en este diario respecto a que 
hace algunas semanas se decidió 
por mayoría, en una asamblea, la 
expulsión de los dos concejales de 
sus cargos. Hay que apuntar que 
esta situación de indecisión venía 
causando gran malestar entre los 
militantes de Patocinio y puede 
haber constituido la gota que col
ma el vaso de una situación para 
ellos insostenible.

Exposición colectiva 
de pintores locales 
en Navamorcuende

El pasado domingo, tras la ac
tuación de los coros y danzas de 
Navamorcuende, se procedió a 
clausurar en dicha localidad la se
mana cultural que venía celebrán
dose desde el día 15 de este mismo 
mes. Esta clausura suponía igual
mente la finalización ae la exposi
ción colectiva que varios pintores 
locales han realizado dentro del 
programa de actos culturales desa
rrollados. Se trataba de Fernando 
Blázquez, que exponía 38 obras 
realizadas con diversas técnica* 
temas muy variados, pero en las 
que se apreciaba esencialmente el 
gusto del artista por las pompo»' 
ciones libres con toques surrealis
tas y un aprendizaje poco trabaja
do. Juan Lázaro se presento con 
cuatro obras únicamente, apenas 
suficiente para mostrar ese mundo 
interior que esconde a pesar de su 
extroversión característica. Final
mente, y aunque no estaba inclui
da en el programa, se mostraban 
en la exposición cuatro trabajos de 
Luz González de Buitrago, una 
mujer de sesenta y dos años de 
edad que ha dedicado una Part® 
importante de sus horas dianas a 
reflejar su sensibilidad en los lien
zos que ha ido repartiendo entre 
sus allegados. M

En fin, si no calidad, al menees? 
ha mostrado la buena dispoaicjfiff 
de estos artistas, que se na vist 
recompensada con la inesperada 
buena acogida que la exposición na 
tenido entre los habitantes de, Na
vamorcuende, que han adquirid® 
aquellos cuadros que estaban a l* 
venta casi en su totalidad.
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Pos individuos, armados 
con una pistola y un destornillador, 
se llevan 400.000 pesetas

Un atraco a mano armada perpetrado en la sucursal que la 
Caja de Ahorro Provincial de Toledo tiene instalada en la localidad 

’ de Noblejas, es el suceso más relevante acaecido en nuestra 
provincia a lo largo de las últimas horas. El mencionado asalto se 
produjo sobre las once horas de la mañana de anteayer, cuando dos 
individuos morenos, de estatura media y de unos veinte años de 
edad, entraron en la citada sucursal, según nos informaron en la 
jefatura de seguridad de la Caja en Toledo.

Carta abierta desde Consuegra a don Martelo

Propuesta para que el primado 
sea «molinero mayor» 
en una moledura especial
Se utilizaría trigo de las provincias manchegas y con la harina se harían hostias para ser 

consagradas en la visita del Papa

Una vez dentro del edificio, los 
atracadores se dirigieron hacia la 
oficina del mismo, donde sólo se 
encontraba un empleado, ya que 

• *en ese momento el delegado esta
ba ausente del local. Armados 
con una pistola y un destornilla
dor, los delincuentes amenazaron 
al empleado y a un cliente que se 
encontraba en ese momento en la 
entidad bancaria. Acto seguido se 
apoderaron del dinero que no se 
encontraba en la caja fuerte y 
que ascendía a unas 400.000 pe
setas. Una vez con el botín entre 
sus manos, los dos individuos exi
gieron a la persona que se encon
traba en el banco que les entrega
ra la llave de su furgoneta, marca 
dos caballos, en la que se dieron 
a la fuga.

Esta accidentada fuga fue pre
senciada por numerosas personas 
vecinas de Noblejas, sin que 
pudieran hacer nada por evitar 
que los delincuentes escaparan 
con su botín. Se da la circunstan
cia de que ésta es la primera vez 
que dicha sucursal sufre un atra
co. Hay que sañalar que ni el em
pleado que se encontraba en la 
entidad ni el cliente al que se le 
exigieron las llaves de su furgone- 

’ ta sufrieran ningún ataque con
tra su integridad física.

Siguiendo en el capítulo de ro
bos, señalar que en la noche del 
mismo día los menores J. G. F., 
de quince años; J. G. F., de once, 

- y J. P. V., también de once años, 
llevaron a cabo un robo en el es
tablecimiento de ultramarinos 
propiedad de Asunción Calderón

__ Noticiario toledano__________________________

En Lominchar, el agua 
será más cara

La Dirección Provincial de Toledo del Ministerio de Administración 
Territorial ha resuelto autorizar la modificación de las tarifas de agua 
de esta localidad toledana, por lo que los vecinos de esta población 
tendrán que pagar más por la prestación de los servicios de abasteci
miento domiciliario de agua potable. Los nuevos precios serán de 20 
pesetas hasta un consumo de 15 metros cúbicos, de 40 pesetas desde 15 
a 25 metros cúbicos y a partir de los 40 se pagará a 30 pesetas el metro 
cúbico.

De acuerdo con lo establecido por la Comisión Provincial de Precios, 
el beneficio obtenido con la aplicación de estas tarifas se destinará a 
la estación depuradora y tratamiento de aguas residuales, bien sea paja 
su conservación o para la constitución de un fondo para su instalación, 
en caso de que se carezca de ella.

Posible ampliación de la 
subestación transformadora de 
ios Yébenes

La Dirección Provincial del Mi
nisterio de Industria y Energía ha 
sometido a información pública la 
petición de la autorización admi
nistrativa necesaria para la am
pliación de la subestación eléctrica 
dé esta localidad. Esta petición ha 
Sido formulada por la Compañía 
Hidroeléctrica Española, con el fin 
de atender el aumento de consumo 
que se está produciendo en este 
municipio y para los que se cuenta 
con un presupuesto de 4.912.389 
Pesetas. Los materiales que se han 
de utilizar para estas obras de ins
talación habrán de ser de origen 
español.

Esta petición se encuentra ex
puesta al público en las oficinas de 
>a citada Dirección Provincial, pa
ta que en el tiempo de un mes los 
interesados lo analicen y presenten 
•as reclamaciones que consideren 
oportunas.
Aprobado el presupuesto 
ordinario de Guadamur

El pleno del Ayuntamiento de 
tata localidad ha aprobado, en se
sión extraordinaria, el presupuesto 

4 rdinario del ejercicio de 1982 en 
•^.cantidad de 15.362.548 pesetas, 
y.9ue permanecerá expuesto al pú- 
r'IC°á 'as oficinas ae la secreta
ria del Ayuntamiento, para que 
ñútante el plazo establecido regla
mentario los interesados pueden 
analizar este documento y si se 
'•onsidecan afectados por esta 

Pintado. Los tres menores, veci
nos de Navahermosa, se llevaron 
60.000 pesetas en metálico y cau
saron destrozos en el interior de 
la tienda. Una rápida acción poli
cial permitió la detención de los 
mismos a las pocas horas de co
metida la fechoría, pero sólo se 
pudieron recuperar 5.500 pese
tas. Después del interrogatorio al 
que fueron sometidos, los tres jó
venes delincuentes pasaron a dis
posición del Tribunal Tutelar de 
Menores de Toledo.

Por otro lado, en la noche an
teriormente citada, autores des
conocidos violentaron la puerta 
del domicilio de Nicanor Flores 
Abuelo, en'Cazalegas, del que ro
baron 27.Q00 pesetas en metálico, 
tres pares de pendientes, una ca
dena con una medalla, dos sorti
jas de plata, una pulsera de oro, 
una guitarra, dos mantas, un car
net de conducir y otro de identi
dad, una cartera de bolsillo, dos 
bolsos de señora, un paraguas y 
un reloj de caballero. El valor de 
los artículos robados se evalúa en 
una cifra cercana a las 120.000 
pesetas.

Para finalizar el capítulo de 
hurtos, en la mañana de antea
yer, unos individuos desconoci
dos rompieron el cristal trasero 
del turismo marca Renault-18, 
propiedad de Francisco Antonio 
Flores Martínez, en la localidad 
toledana de Los Navalmorales. 
Los ladrones se llevaron dos alta
voces del automóvil valorados en 
9.000 pesetas y produjeron daños 
en el interior del vehículo 

aprobación podrán presentar re
clamaciones contra la misma. En 
caso negativo, el Ayuntamiento ad
vierte que el presupuesto quedaría 
definitivamente fijado en la canti
dad mencionada.

Contribuciones especiales en 
Burguillos de Toledo

El Ayuntamiento de esta locali
dad de la provincia de Toledo ha 
sometido a información pública la 
aprobación, en sesión plenaria, del 
expediente de aplicación de 'contri
buciones especiales, con el fin de 
poder financiar las próximas obras 
de pavimentación ae las calles de 
Toledo y Ajofrín de esta localidad. 
Esta aprobación permanecerá ex
puesta al público durante quince 
días en la oficina de la secretaría 
del Ayuntamiento para que duran
te este tiempo los interesados lo 
analicen y presenten, si así lo creen 
conveniente, reclamaciones contra 
esta aprobación.

El Ayuntamiento de Carranque 
expone cuentas generales

Ha sido sometido a información 
pública, por el Ayuntamiento de 
esta localidad toledana, que esta
rán expuestas en las oficinas de su 
secretaría, la cuentas generales del 
presupuesto ordinario y adminis
tración del patrimonio valedero 
para el ejercicio del año 1981. Di
cho documento permanecerá ex
puesto, con sus documentos y jus
tificantes, durante quince días, 
tiempo en el que los interesados lo 
podrán comprobar y presentar re
clamaciones.

Señor cardenal:
No sé si el protocolo admitirá las 

injerencias, y menos si la comisión 
«ad hoc» para los actos de recep
ción y estancia en Toledode Su 
Santidad el Papa Juan Pablo II 
llegará a perdonarme la intromi
sión qué, en los mínimos detalles, 
pueda suponer dealteración esta 
peregrina idea que me atrevo a 
proponerle; es fruto de la ilusión 
que tantos españoles sentimos por 
tener al Papa entre nosotros.

Tal vez, de entrada, cuando lea 
el origen de esta carta, el nombre 
de Consuegra, asocie a su mente 
algo de quimera o de «quijotada». 
Cualquiera de estas dos cosas sue
len bullirnos a las gentes que naci
mos y vivimos en estos lares exor
nados con «crestas» coronadas de 
molinos de viento. Sin duda, el 
nombre de Consuegra asociará de 
inmediato aquella su patrona, la 
Virgen de San Lorenzo, de Valla
dolid, llevada hasta allí desde Con
suegra por un clérigo ante la inva
sión sarracena de estas tierras. Pe
ro, al margen de todo esto, que 
tanto une a vallisoletanos y consa- 
burenses, con igual razón serán 
esas aventuras de «quijotes», o ca- 
zurradas de «sanchos»; tanto de 
unas, diría yo, como de otras.

Pues bien, don Marcelo, aquí las 
puestas de sol, por los Montes de 
Toledo, a través de las «teleras» en
rejadas de los molinos, como los 
amaneceres, asomando el sol por la 
línea infinita de la llanura manche- 
ga, son impresionantes, propicias, 
por lo fantástico, a la «nascencia» 
de otras fantasías.

Tal vez, eminencia, por la mult i
plicidad de tareas y la ocupación 
en otros menesteres de más enver
gadura, le hayan pasado de soslayo 
aquellas «Moliendas de la paz» que, 
desde hace dieciocho años, nacidas 
también de mentalidades quijotes
cas, se vienen haciendo aquí, en 
uno de los viejos molinos, el «San
cho», con trigos de las más divérsas 
procedencias. Un año, de las pro
vincias de España; otros de diver
sas naciones de Europa; también 
de las Américas, y, un año, con 
trigos procedentes de los más dis
pares rincones del mundo. Estos 
trigos, una vez mezclados y coloca
dos en la tolva, eran molidos por 
las viejas y pesadas piedras del 
«Sancho», de estos antañones arti- 
lugios, testigos de tantas batallas, y 
de tantas paces también, como se 
han fraguado y se han firmado en 
torno a los muros del castillo san- 
juanista.

El simbolismo de las harinas, de 
estas moliendas, respondía a un 
mensaje de paz que, anualmente e 
impulsado por el viento de las ve
las del molino, se expandía en sa- 
quitos con la «harina del amor y de 
la paz», reexpedida a los lugares de 
origen del trigo, llegado hasta Con
suegra. Un año huno algo más; la 
idea se completó precisamente en 
el año 1967, cincuentenario de las 
apariciones de Fátima, enviando a 
un centenar de santuarios maria
nos de todo el mundo hostias (cua
trocientas de tamaño mayor y diez 
mil pequeñas), elaboradas por las 
monjitas del convento carmelita de

Ocaña_________________________________________ —----------------------

Las bandas de música comarcales 
celebraron su día
OCAÑA. Ana María Romero Carpintero

La localidad de Ocaña celebra en estas fechas la 
semana cultural. Es destacable que uno de los días 
haya sido dedicado por entero a las bandas de músi
ca de la comarca y de todos los pueblos que han 
querido participar.

El certamen estuvo muy bien organizado, y cada 
banda iba precedida de unas niñas ataviadas con el 
traje típico y la pancarta del pueblo correspondien
te, configurando un escenario a tono con los actos y 
realizando un marco incomparable en la plaza de 
Ocaña, donde la gente se podía sentir como en su 
pueblo, porque estaba sencillamente acogedor.

En primer lugar actuó la banda de Santa Cruz de 
la Zarza, y en segundo, la de Villarrubia de Santia
go. Después lo hizo la de Tarancón, seguida de la de 
Horcajo de Santiago. A continuación actuó la banda 
de Noblejas, y por último, la de Colmenar de Oreja. 
El repertorio estaba formado por pasadobles de 
Mariano Puig, Sartullo, Marquina Dorado y A. Al
varez del Juarranz.

También se entonaron zarzuelas, de entre las que 
se pueden destacar algunas de Sorozábal y de F. 
Caballero, así como de Oudrid.

Los actos han sido un éxito, por lo que se espera 
que el próximo año continúen como signo de una 
superación cultural evidente.

En uno de los molinos de Consuegra se procederá, de ser aceptada 
la idea, a la molienda

Consuegra, con la harina de la 
«Molienda de la Paz», cuyos trigos 
procedían también de todo el mun
do. Y fueron enviadas para que en 
las misas de Navidad fuesen consa
gradas y distribuidas en verdadera 
comunidad de naciones e íntima 
comunión de gentes; pues cada 

. porción llevaba en sí unas partícu
las de trigos mezclados, con ilu
sión, amor y afecto, eñ la tolva de 
uno de estos molinos manchegos, el 
«Sancho», que a Consuegra dan 
resguardo, impronta y belleza. Así, 
aquella Nochebuena del año 1967, 
en las misas de Navidad de Guada
lupe, en México y España; Notre 
Dame, de París, y Meritxell; en Po
lonia, Lourdes, Montserrat, el Pi
lar, Vaticano, Fátima, etc., Dios se 
hizo carne en el pan de las hostias 
enviadas, y, ¡qué diría yo!, cargadas 
de ansias y deseos de paz y de bue
na voluntad de estos hombres de la 
Mancha, a quienes se puede tildar 
de «quijotes», pero que, como aquel 
Alonso Quijano, ni venden, porque 
regalan sus ideas; ni cobran por su 
entrega, ni regatean su amistad.

Y aquí viene, señor cardenal, la 
sugerencia. Una idea que yo le 
brindo en nombre de un grupo de 
amigos de la Mancha. Se la regala
mos. ¡Qué bonito sería si en las 
filigresías de los pueblos, grandes o 
pequeños, de las cuatro provincias 
manchegas y de su Arzobispado se 
reuniesen porciones de trigo (no 
hace falta que sean grandes, más 
bien simbólicas), se enviasen al 
respectivo Obispado y después, 
centrándolo todo en la sede prima
da, se llegase su eminencia hasta 

uno de estos molinos, hasta el 
«Sancho», moledor ya de tantas 
moliendas, y por una vez, solemne 
y extraordinaria, se convirtiese en 
molinero mayor de esta «moledu
ra»! Pero me resta sugerirle algo 
más. Con la harina de estos trigos 
de cada lugar manchego o diocesa
no se podían hacer también hostias 
para ser consagradas en la solemne 
eucaristía concelebrada y presidida 
por el Papa en su visita a Toledo y 
ser distribuidas en tan solemne eu
caristía. Junto a la realidad del sa
crosanto misterio del cuerpo de 
Cristo sería también un simbólico 
y común mensaje de paz, de cari
dad y de amor entre las tierras y 
las gentes de la Mancha y de la 
archidiócesis. Esta es mi humilde 
aportación de ideas a la trascen
dental efemérides de la presencia 
del Papa en nuestras tierras man- 
chego-toledanas.

Llegado aquí, señor cardenal, sí 
quiero hacerle un ruego: que la co
misión que lleva los preparativos 
de la visita del Santo Padre me 
exculpe del atrevimiento de esta 
aventura, y si alguna penitencia 
hubiera de sobrellevar por ello, que 
esa penitencia sea poder llevar y 
subir al hombro hasta el molino un 
saquito de trigo para la molienda, 
como subían en otros tiempos mis 
antepasados, aquellos viejos moli
neros del cerro Calderico.

De su eminencia queda humil
demente a. su disposición vuestro 
diocesano.

Francisco DOMINGUEZ
TENDERO
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_______ Mazarambroz______________________  

Entregados los premios 
de los concursos de pintura 
y trabajos manuales
MAZARAMBROZ. Jesús Martín

Organizados por el Ayuntamien
to de la localidad, se han celebrado 
recientemente diversos concursos 
de pintura y trabajos manuales pa
ra menores y mayores de catorce 
años. Con gran asistencia de públi
co han tenido lugar en los, locales 
de las escuelas, y junto a éstos se 
han presentado una maqueta del 
parque del Pocito y del polidepor
tivo, realizadas por los vecinos de 
Mazarambroz Julio García Rubio y 
Luis Gómez Rojas.

Los ganadores de las distintas 
categorías han sido: en trabajos 
manuales para mayores de catorce 
años, Fernando Ramos; en la cate
goría de menores de catorce años y 
en trabajos manuales, Dalila Gó
mez, María de las Nieves Hernán
dez y Rafael Gallego. En cuanto a 
pintura, han quedado como gana
dores los mayores de catorce años' 
José Antonio Fernández, Francisco 
Lancha y Milagros Hernández. 
Asimismo, pero en la otra catego
ría, ha obtenido el primer premio 
María del Pilar Sancho, seguida de 
Juan Marcos Cerrillo y Angel Fer
nández.

B próximo 4 de septiembre

Blas Pinar inaugurará en Lagartera 
la sede de FN

Fuerza Nueva continúa su reco
rrido por la provincia de Toledo. 
Para hoy miércoles está prevista la 
celebración de un encuentro en Vi- 
llafranca de los Caballeros, en el 
que militantes y simpatizantes de 
la localidad y de la comarca se reu
nirán con miembros destacados de 
la directiva provincial, encabeza
dos por Ricardo Alba, secretario 
nacional del partido. El jueves se 
desarrollará otro encuentro en Gál
vez, con asistencia de personas de 
la comarca y de la localidad.

Donde sí puede decirse que hu
bo escasa participación fue en el 
concurso de arada, al que sólo se 
presentaron dos participantes. Se 
celebró en la sierra de Layos al 
camino de Pulgar, y los puestos 
quedaron de la siguiente manera: 
el primero, para Julián Arroyo, y el 
segundo, para Teodoro Aparicio.

En cuanto al concurso sorpresa 
por parejas, no puede decirse lo 
mismo, ya que el número de parti
cipantes fue muy elevado, al igual 
que el de asistentes. Este dio co
mienzo a las siete de la tarde con la 
entrega de un sobre en el que se 
contenían las bases del concurso, 
para que a las nueve se procediera 
a la calificación del jurado, que es
taba compuesto por vecinos de 
Mazarambroz. La clasificación 
quedó de la siguiente manera: la 
primera pareja, que obtuvo 20 
puntos, era la formada por Luis 
Gómez y Fuensanta Gómez, segui
da por las de Rubén y Rosalía, con 
19 puntos; Fernando y Sagrario, 
con 17 puntos; Agustín y Emiliana, 
con 14 puntos, y en quinto lugar, 
empatados a puntos con los ante
riores, Toni y Rosi.

Estas visitas continuarán cele
brándose en lo que queda de mes y 
en el venidero, seguramente como 
rodaje de la campaña electoral pró
xima. Además de Ricardo Alba 
asisten José Verde Díaz y Valle 
Vaquero para cambiar impresiones 
con los toledanos afines a Fuerza 
Nueva. Dentro de esta política de 
contacto está previsto que el próxi
mo 4 de septiembre Blas Piñar 
inaugure la sede del partido en La
gartera.

_ toledo provincia________________________

______ Belvís de la Jara-------------------------------------

Con gran animación concluyeron 
las fiestas del ausente

Belvís de la Jara. Francisco Maganto.
Los hombres de la ciudad envueltos en coches, ruidos y contami

nación, con sus prisas a cuestas desde el amanecer hasta la hora de 
dormir y sin la mirada tranquila a unos campos abiertos o a un cielo 
estrellado buscan el refugio de los pueblos, donde la vida es limpia 
y los aires puros, donde hay tiempo para todo y donde el silencio te 
abraza y reconforta.

Pero los hombres del pueblo, 
acostrumbrados al sosiego, a la 
monotonía y a una paz casi abu
rrida, en contacto diario con el 
arroyo y los cerros, con la huerta 
y la besana, y viviendo días y ho
ras en los que casi nunca pasa 
nada, se gozan grandemente 
cuando llegan unos días de fiesta 
y las calles se llenan de coches, 
las noches de bullicio, las plazas y 
los bares se abarrotan y se tras
nocha entre música, cohetes, cer
vezas y cigarrillos. Y muchos 
más, si todo esto se hace para 
celebrar unos días de encuentro 
con tantos hermanos, vecinos, 
paisanos y amigos, que con su 
presencia nos traen un poco de 
ruido, unas ilusiones recobradas, 
los recuerdos revividos y una 
amistad que se convierte en gozo, 
en alegría y en fiesta.

Y esto es lo que ha sucedido en 
Belvís. Por unos días hemos esta
do de fiestas: las fiestas del au
sente. Y por unos días se han 
animado las calles, las plazas, los 
bares, los hogares y hasta los 
campos. Nos gusta ver nuestras 
calles invadidas por los coches, 
nos alegra escuchar los altavoces 
de la piscina y las discotecas, nos 
ensancha contemplar llenos 
nuestros comercios, el cine y la 
iglesia, y nos emociona encon
trarnos en cada puerta o en cada 
esquina con ese amigo y esos pai
sanos que hacía tanto tiempo que 
no veíamos. Dentro de unos días 
todo volverá a ser silencio, paz, 
quietud, tranquilidad. Dentro de 
unos días volveremos al trabajo 
de los campos, al riego de la 
huerta, a recoger las almepdras, a 
mirar las estrellas y a volver a 
casa diciendo: «No se ve un alma 

por la calle.» Pero ahora somos 
felices con un poco ruido y vi
viendo unos días de fiestas.

Estas fechas fueron los días 
grandes. Mucha animación y mu
chos saludos entre baños, bailes, 
refrescos y comidas familiares. 
Las verbenas han estado muy 
animadas y el pueblo entero se 
echó a la calle a divertirse y a 
gozarse, a verse y a convivir.

Especialmente masivo y popu
lar fue el concurso de disfraces y 
el desfile de carrozas. El ingenio 
de los velviseños dio una buena 
muestra de su valor en los cientos 
y cientos de trajes y disfraces que 
se mostraron. Había de todo: pi
ratas, hadas, indios, chulos y chu
lapones y sevillanas, hombres de 
la selva, payasos y todo cuanto la 
imaginación es capaz de soñar y 
los ojos han podido ver. Más de 
quinientos disfraces se dieron ci
ta en el parque, con la sonrisa 
limpia de nuestros niños, que 
fueron los principales protagonis
tas de la tarde.

Y después tuvo lugar el gran 
desfile por el pueblo, en el que 
diez carrozas fueron repartiendo 
canciones, sonrisas, saludos, ser
pentinas, caramelos y papelillos. 
Echamos de menos una banda de 
música, aunque la música estaba 
en los rostros de todos, en los que 
desfilaban y en los que mirába
mos.

La fiestas del ausente tienen 
fuerza y pueden ir a más. Irán a 
más seguramente. Y entre todos 
lo vamos a lograr. Porque es her
moso ver a un pueblo que ha per
dido a muchos de sus hijos por la 
emigración y que, sin embargo, 
expresa su amor,

---------------- 25-VIII-1982
Mocejón

Puesta 
en marcha de la 
peña San Esteban
MOCEJON
José María Marín Serrano

Desde hace poco más de un mes 
se gestiona la puesta en marcha de 
la peña socio-cultural taurina San 
Estaban en esta villa de Mocejón. 
Santiago Martín Redondo, presiden
te de la comisión que lleva a cabo 
estas gestiones, nos cuenta para los 
lectores de YA los propósitos que 
les anima a constituir esta asocia
ción, que es totalmente apolítica.

Responde a una necesidad qúp 
ya ha sido atendida en otros pue
blos, con matices más o menos se
mejantes, y en Mocejón no podíá 
faltar. De momento, el principal 
motivo y la urgencia en legalizar su 
posición es la participación organi
zada en los festejos taurinos que 
prepara el Ayuntamiento, con lar
ga tradición en esta villa. No pre
tende actuar la peña por el mo
mento con plan propio, sino cola
borando con el Ayuntamiento, so
bre todo en los encierros.

El mismo criterio van a seguir 
con respecto a los juegos infantiles 
de las fiestas, que como en años 
anteriores organizará Santiago 
García, profesor de EGB, y es de 
esperar que con esta ayuda serán 
menores los agobios que siempre 
surgen y una persona sola difícil
mente puede atender.

El día 5 de septiembre tienen un 
cross popular, con participación 
exclusivamente local. En los con
troles de avituallamiento, además 
de las consabida frutas y pastillas 
de glucosa, se obsequiara a los par
ticipantes que lo deseen con limo
nada.

Llevan muy avanzada la confec
ción de sus estatutos y son más de 
ciento cincuenta las personas que 
se han comprometido a participar. 
Son constantes las adhesiones y na. 
sería difícil llegar a las 500 para las 
fechas de las fiestas. Con ello po
drán extender el campo de sus ac
tividades al terreno cultural con 
funciones de teatro, cine fórum, 
charlas de divulgación y otras ini
ciativas que puedan surgir.

.  ' . ....... .......... agenda provincial toledana

Toledo, hoy.

EXPOSICIONES
• Santo Domingo el Antiguo (plaza 
de Santa Leocadia, 1).— Museo 
conventual. Laborables, de 11 a 
13,30 y de 16 a 19 horas.
• Galerías Selección (Puerta Lla
na, 14).— Exposición de pintura 
de Guerrero Malagón e hijos. En
rique Vera y Rodríguez Andrade. 
Laborables, de 10 a 14 y de 16 a 
20 horas.
• Sala de exposiciones del palacio 
de Fuensalida (plaza Conde).— 
Pintura de reciente ingreso en el 
Museo de Santa Cruz. Laborables 
y festivos, de 10 a 14 y de 15,30 a 
18,30.
TEMBLEQUE
A LAS 8,00:
• Diana floreada.

A LAS 9,00:
• Gimcana popular.

A LAS 12,30:
• Concurso de pintura.

A LAS 21,00:
• Plaza Mayor.— Teatro, repre
sentación del grupo local.

A LAS 22,30:
• La banda municipal ofrecerá un 
concierto.

Teléfonos útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091. •
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57. 
Guardia Ovil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73. 
Ambulancias S. Social: 22 55 00. 
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00. 
Renfe 2212 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgada 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00. 
Hidroeléctrica: 22 34 45.

TALAVERA
A LAS 10,30:
• Comienzo de la celebración del 
Día de la Bicicleta, que saldrá 
desde los lugares donde se en
cuentran los locales de CIMASA 
de Talavera, con dirección al club 
Los Alcores, donde a la llegadá se 
procederá a la entrega de los pre
mios.
A LAS 20,00:
• Club social Los Alcores.— Re
presentación teatral de la obra 
«La guapa», seguida de una verbe
na que amenizará el grupo Cha
parral y después, a la una de la 
madruga, noche de meigas, con 
queimada.
NAVAHERMOSA
A LAS 9,00:
• Diana por las calles de la locali
dad.
A LAS 12,00:
• Concurso de rotura de pucheros 
y cintas con bicicletas.
A LAS 18,00:
• Plaza de toros.— Espectáculo 
cómico-taurino, con la actuación 
de Córdoba Taurina y sus enani- 
tos, además de Cantinflas de Ma
drid.
A LAS 21,00:
• Avenida del Rosario.— Bailes 
regionales con las actuaciones de 
los grupos de danza infantil y ju
venil de la localidad.

Butano: 221121 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos:

22 14 01. ,
Taxis (cuesta del Alcázar): 

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 2216 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 3Ó 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.

_ Horarios _ 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23,1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).

Toledo-Talavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos).

T alavera-Madrid

5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 
14, 17, 19,30.

de trenes
Madrid-Toledo: 7,25 (P),?,!! (A), 

9,15 (A), lOO (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14L25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,48 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50. (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

Horario<_____
del Toledo 

monumental
—Hospital de Tavera.— «El 

Toledo de El Greco». De 10 a 19 
horas.

—Iglesia de San Pedro Már
tir.— «El Toledo de El Greco». 
De 10 a 19 horas.

—San Juan de los Reyes.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Sinagoga del Tránsito y 
Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 1&.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,3tf a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

-------- Tiempo.---------
DATOS METEOROLOGICOS 
DE AYER FACILITADOS POR 

EL OBSERVATORIO
Temperatura máxima: 32,7 

grados a las 17,30 horas. Tem- 
Íieratura mínima: 17,9 grados a 
as 7,50 horas. Temperatura a 

las 14 horas: 27,6 grados. Hu
medad relativa del aire: 66 por 
100. Presión atmosférica del ai
re: 719,9 milímetros. El día de 
ayer transcurrió con nubosidad 
variable y vientos moderados 
del Este.
Datos astronómicos:

El Sol sale a las 7,36 y se 
pone a las 21,00. Crepúsculo: 29 
minutos. La Luna sale a las 
14,17 y se pone a las 00,45. Fase 
lunar: luna nueva.

Nacimientos,___
matrimonios 
y defunciones

TOLEDO

Nacimientos: Carolina, hija de 
Saturnino González y Bernardina 
Carvajal; Fernando, hijo de Fernan
do Rojo y Soledad Manrique; Ricar
do, hijo de Ricardo Rodríguez y Es
peranza Pérez; José Manuel, hijo de 
José María Florido y Soledad Gar
cía-Largo; Eva, hija de Francisco 
Sánchez y Emilia Sánchez; Lázaro, 
hijo de Emiliano García y María de 
los Reyes Ortiz; Hernando, hijo de 
Hernando Herrera y María del Sa
grario García.

Matrimonios: Félix Martín Burgo 
y María del Sagrario Gómez Gómez.

Defunciones: Lucía Aguado Loza
no, de 43 años; Paulina Teresa Tri
gos Gómez, de 78 años.-

------ Farmacias——
TOLEDO 

José Pascual Díaz Santafé.—
Avenida de Barber, 26 (hasta las 
diez). |

Isabel Martín Mayoral.— Santo 
.Tomé, 14 (toda la noche).
TALAVERA

Dionisio Fernández Lahera.-r- 
Avenida del Príncipe, 23. Teléfono 
807508 (hasta las diez).

María del Carmen Jiménez 
Bosch.— Santa Teresa. 78. Teléfono 
800530 (toda la noche).

____ Cartelera—■.——
Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 

5. Teléfono 221623.)— 18, 20,15 y 
22,30 horas: «Mad Max'II». Mayores 
de 18 años.

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970.)— Cerrado.

—Cupón pro ciegos—

Número premiado ayer
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El Fuensalida goleó 
al Mora con justicia (3-0)

Campo municipal de deportes El Parque. Fuensalida. FUEN- 
SAL1DA: Cortejo (Jesús), Bartolo, Viverti, Juanjo, Ortega (Maya), 
José Luis (Pepe), Enrique, Del Pino, Miguel (Pifa), Toñín (Alberto) 
y Eduardo (Serrano).

MORA: Maeso (Pedro), Juan, Soto, César, Luis Jesús, José Luis, 
Fernando (Jesús), Arroyo, Juan Francisco (Jiménez), Miguel Angel 
(De Gracia) y Francisco Mora.

ARBITRO: Señor Merino, auxiliado en las bandas por Manuel del 
Alamo y Domenech.

GOLES: Minuto 31, jugada por la izquierda, recibe el balón 
Eduardo, que marca el 1-0. Minuto 40, penalty sobre Eduardo, y Del 
Pino marca el 2-0.

Minuto 55, gran jugada de Serrano y Del Pino, que hacen una 
bonita pared, para que este último marque un precioso gol, el 3-0.

Gran partido del Fuensalida, 
que a pesar de ser su segundo 
compromiso de la temporada y 
está en rodaje dejó ver un fútbol 
de calidad, pasando muy bien el 
balón al hueco y al compañero 
mejor situado, con cambio por 
ambas bandas, lo cual hacía que 
los jugadores del Mora se defen
dieran como buenamente podían. 
Los primeros minutos feron de 
juego un tanto soso, pero según 
iban estos transcurriendo, el 
Fuensalida fue entrando en juego 
hasta hacerse dueño y señor del 
campo. •

Se perdieron, sin embargo, 
muy buenas ocasiones de marcar 
por parte fuensalidana; el primer 
tiempo terminó con el resultado 
de 2-0. El segundo también se 
jugó muy bien, con jugadas de 
mucho mérito, sobre todo la que 
dio origen al tercer gol, entre Se
rrano y Del Pino. En este tiempo 
se crearon numerosas ocasiones 
de gol, pero se tiró menos a puer

ta que en la primera mitad.
En resumen, buen partido, 

aunque todavía falte mucho físi
camente. El resultado, justo.

El entrenador, Mancebo, nos 
manifestó que el partido le pare
ció bien, a pesar de que «haya 
que corregir algún defecto». Res
pecto al plan de entrenamiento, 
nos dijo que en la pasada semana 
hubo unas pruebas físico-técni
cas muy importantes, entre las 
que estaban flexibilidad, poten
cia, velocidad y resistencia. «No 
obstante —nos dice Mancebo—, 
hay jugadores que tienen que su
perarse, aunque la plantilla, en 
general, está bastante bien; se 
trabaja con ganas, entusiasmo y 
gran disciplina.»

Para terminar, el mister fuen- 
salidano nos cuenta que espera 
que para el trofeo de Torrijos los 
jugadores estén más en forma, y 
el viernes 27, según asegura, se 
verá un gran partido.

Tiene un esguince de tobillo

Arroyo fichó por el Toledo 
y se lesionó

• ••

No empiezan bien las nuevas an
danzas del jugador ex atlético 
Arroyo en el Club Deportivo Tole
do. El pasado lunes, cuando el ex
tremo firmaba su nuevo contrato 
por el club verdiblanco en Madrid, 
tuvo un pequeño percance, que le 
dejará unos días sin posibilidad de 
entrenar: se trata de un esguince 
de tobillo y tiene que guardar re
poso durante setenta y dos horas, 
lo que significa que no estará en 
condiciones de debutar con su nue
vo equipo en la primera competi
ción oficial, la Copa de Aficiona
dos, que disputarán Ocaña y C. D. 
Toledo el domingo 29. De momen
to, lógicamente, no ha podido acu
dir al entrenamiento de ayer tarde.

Por otra parte, Alfredo está co
menzando a coger el ritmo de sus 
compañeros después de un mes de 
inactividad. Si la evolución conti
núa favorablemente, es posible que 
el entrenador cuente con él entre 
los jugadores que estarán en el 
banquillo. La semana pasada le hi
cieron los médicos dos infiltracio-

Alfredo vuelve a los entrena
mientos tras su lesión. Posible
mente ocupa el banquillo el pró
ximo domingo, en el partido 

frente al Ocaña
nes en la rodilla, y todo parece in
dicar que por fin este jugador, que 
conquistó la pasada temporada el 
trofeo YA de la regularidad, va pa
ra arriba física y anímicamente.

Continúan los torneos

Santa María, campeón del Vil Pastelería La Piedad
Campo polideportivo municipal del Prado. 

“Hierba en buenas condiciones y poco público 
en los graderíos. A las órdenes del señor Gil de 
la Morena, ayudado en las bandas por los her
manos Delgado del Pino; su labor la podemos 
calificar de aceptable en un encuentro de 
guante blanco.

C. D. Zona: Loarte, Hayo, Lala, Rafa, Bien- 
ve, Juanjo. Miguel, Javi, Chani, Antonio y To
más. También actuaron Carlos, Rafa II, José y 
José María.
. U. D. Santa María: Paso, Chulés, Eugenio, 
Morante, Pablo, Reyes, Luis, Abraham, Fer
nando, Arrigote y Valle. También actuó San- 
*1 1. '

Goles: 0-1. Cincuenta y cinco minutos. Cór-
Que cede la defensa zonil, lo ejecuta Luis 

y oanti I envía al fondo de la red sin nadie que 
le estorbe.

0-2. Minuto setenta. Reyes roba un balón en 
medio campo, se interna driblando a cuantos 
contrarios le salen al paso y envía el balón al 

a© la red de Loarte.
El encuentro fue de los clásicos de pretem

porada, donde la preparación física suele hacer 
mella en los participantes, a los que se suele 
unir casi siempre el hándicap del calor. La 
primera parte fue de juego insulso y poco coe- 
xionado, y en la que los discípulos de Jaime 
dispusieron de varias buenas ocasiones para 
inaugurar el marcador, pero la excelente inter

vención de Paco, en tres ocasiones, hizo baldío 
los intentos de Loarte, Javi y compañía.

El fondo físico se vino abajo en los zoniles, 
y los segundos cuarenta y cinco minutos fue
ron de total dominio de los jugadores de Mi
guel Martín, mucho mejor preparados. Su cen
tro de campo, con Abraham de director de 
juego, y las incursiones de Morante, Pablo y 
Eugenio permitieron a Santi, Arrigote y Fer
nando crear varias ocasiones que no se traduje
ron en goles por las buenas intervenciones de 
Loarte. En resumen, encuentro entretenido y 
estimo que justo vencedor, y una recomenda
ción al señor Valera: no cometa los mismos 
errores de la anterior temporada y quite años 
a su equipo, sobran veteranos y sería el mo
mento de rejuvenecer la plantilla para las pró
ximas temporadas, para lo que no le debe im
portar los resultados.

Santa María juvenil, y Velada, finalistas, 
en el Villa de Velada

El pasado sábado y en la primera semifinal 
de dicho torneo, los juveniles del Barrio, que 
dirige y prepara Leonardo, se impusieron con 
la ayuda de Benja, jugador del Arenas, al pri
mer equipo talaverano, que prepara Paco Cas
quero. El resultado de 1-0 a favor de la 
U. D. Santa María puede calificarse de justo,

Un árbitro para presidente de la FTV

José Luis Martínez Moreno: 
Su objetivo, resucitar 
el voleibol

Se celebró el pasado fin de semana el I Trofeo Ciudad de Toledo de 
voleibol, un primer paso dado por el Ayuntamiento para «resucitar» a este 
deporte, que en nuestra ciudad ha sufrido un período que podríamos 
llamar de desintegración. La Federación Toledana había dejado de existir 
en la práctica y la afición que siempre ha existido por este deporte dejó 
notar esta desgraciada falta de atención. Ahora, con nuevos aires, la 
Federación se está formando con un amante del voleibol a la cabeza de 
su junta gestora: José Luis Martínez Moreno, jugador, árbitro y entrena
dor, que ahora intenta desde puestos directivos seguir en la brecha del 
voleibol toledano.

—¿Qué impresión has sacado de esto primer trofeo?
— Muy positiva, aunque han existido defectos, pues somos nuevos en 

la organización y se ha hecho un poco precipitadamente. Pero lo positivo 
consiste en que se ha dado un primer paso, el primero de una serie en la 
que estamos empezando a trabajar.

En la competición, que se jugó los días 21 y 22, hubo, en efecto, 
problemas. En plena disputa de un encuentro llegaron unos aficionados 
de fútbol sala que tenían la pista contratada e impusieron su derecho, 
suspendiéndose el partido hasta que finalizaron los futbolistas. En fin, 
que no fue demasiado serio el campeonato y el poco público que había se 
quedó sorprendido enormemente. El domingo se jugó la final entre Ju- 
ventud-Toledo y San Pío, con la victoria de Tos primeros por un rotundo 
3-0, que recogieron el trofeo de manos del concejal de Deportes, Fernando 
Fernández Gaitán.

—¿Crees que se puede atraer al público para ver partidos de voleibol?
—Yo creo que hay mucha afición en Toledo. Lo que hace falta es que 

se den facilidades. Pensamos organizar una liga federada para esta tem
porada, pero tenemos que contar con apoyo económico. Estamos inten
tando que los grupos de empresa hagan sus equipos y faciliten horas de 
entrenamiento y vestuario. Creo que es un objetivo que se puede conse
guir en breve.

—¿Cómo se ha ilegadp a esta situación, en la que prácticamente no 
existía la Federación y en la que, consecuentemente, no se desarrollaba, 
actividad alguna?

—Lo que pasa es que ha habido una gestión malísima por parte de los 
últimos dirigentes de la Federación. No se tomaban interés, o al menos 
eso parecía. Incluso la Federación Española, que nunca suele ser genero
sa, dio una ayuda de unas cincuenta mil pesetas y todo tipo de facilida
des, pero nada, ni así se pudo seguir funcionando.

—¿Para cuándo tendremos uña Federación en condiciones?
—Yo pensaba haberme presentado el año pasado a las elecciones, pero 

finalmente lo dejé, sin que nadie más se presentara. Vamos a ver si 
podemos celebrarlas antes de final de año.

—Parece ser, sin embargo, que no ba gustado demasiado que te auto- 
nombraras presidente de la junta gestora.

—¡Alguien tiene que levantar esto! Hablé con Enrique Corcuera, el 
delegado de Deportes, y me dijo que adelante. También he mandado una 
carta al presidente de la Federación Española, Portell, para que sepa que 
hay gente dispuesta para trabajar en el voleibol toledano. Lo que espero 
es que después de la buena acogida que se dispensó en su día y la poca 
respuesta que dimos, no nos hagan ahora caso.

—¿Proyectos para esta temporada?
—Ya te digo que estamos intentando contactar con grupos de empresa, 

en las que hay gente que practica este deporte. También, por supuesto, 
seguiremos contando con los colegios, porque es donde más tradición 
tiene el voleibol.

—¿Cómo está la situación en los pueblos?
— Ese es otro punto que me gustaría tocar. Hay equipillos muy majos 

en algunos pueblos. Antes se les llamaba, pero como no se les ayudaba 
económicamente no participaban en ninguna competición. Hablaré con 
ellos y veremos si podemos pagar transportes o darles alguna compensa
ción, a fin de que participen en la liga.

Como ven, todo está prácticamente desangelado. José Luis Martínez 
Moreno, conocido con el nombre de guerra de «Pichili», tiene que partir 
de cero. De momento, ideas no le faltan, y creemos que ganas de ponerlas 
en práctica tampoco.

De momento, ya se ha dado un paso organizando el trofeo en su 
primera edición, problemas y precipitaciones aparte. Ojalá que se sigan 
dando, que se vuelvan a mover las aguas del balón-volea y se conforme 
una competición liguera en condiciones. Dificultades no van a faltar, pero 
también estamos convencidos de que si se pide ayuda a, organismos, 
colegios, empresas, etc., éstas llegaran. Si hay una federación, que es lo 
mínimo, las ideas de «Pichili» pueden cuajar, asentando a este deporte en 
nuestra provincia.

Fernando LLAMAS

El Gamonal 
se lució ante 
su parroquia 
consiguiendo 
seis goles

En el campo del Pozo Nuevo 
se celebró la primera jornada de 
fútbol, en la que se enfrentaron, 
a las cinco treinta de la tarde, La 
Peña con Grúas Ernesto, y al tér
mino de este partido jugaron el 
Gamonal C. F. y Transportes 
Herrón.

En la primera contienda par
tía como claro favorito La Peña. 
Según se iba desarrollando el 
partido, todo indicaba que se 
cumpliría el pronóstico, porque 
está mejor preparada físicamen
te, al igual que en técnica supe
raba a su oponente, pero éste, 
que se defendía como podía, in
cluso jugando al fuera de juego, 
contraatacaba con rapidez y peli
gro, pillando a contrapié a la de
fensa de La Peña, y en uno de 
ellos se adelanta en el marcador, 
con el que terminaría la primera 
parte.

En la segunda parte continúa 
la misma tónica de juego, y La 
Peña consigue la igualada en el 
minuto treinta. A partir de este 
momento, Grúas Ernesto bajó su 
rendimiento, tal vez por cansan
cio físico, y así encajó, en el mi
nuto cuarenta y cinco, el segundo 
gol, que le daba el pase a la final 
al equipo que en principio es el 
favorito.

pese a ser los jóvenes del Talavera C. F. quie
nes dispusieron de más ocasiones. Buen co
mienzo para el equipo juvenil de los del Barrio, 
que de esta manera acrecientan su moral para 
la categoría que estrenarán a principio de tem
porada en el campeonato provincial.

En la otra semifinal, el renovado equipo 
local que dirige Gonzalo se deshizo con pasmo
sa facilidad del conjunto talaverano de disco
teca Klint, en el que figuran jugadores de bas
tante calidad, y que a priori eran los favoritos. 
El contundente 5-2 a favor del Velada no ad
mite discusión, y Santa María y Velada decidi
rán el próximo domingo el vencedor del trofeo.

Sotillo y C. F. Barrio de la Piedad, 
finalistas del trofeo organizado 
por estos mismos

El domingo, en el Municipal del Barrio de 
Santa María, se celebraron las dos semifinales 
del trofeo organizado por el club del Barrio la 
Piedad. En la primera de ellas los abulenses 
del Sotillo se impusieron con facilidad al Caza- 
legas por 4-1. En la otra, tras los noventa mi
nutos reglamentarios, la Peña Athletic y el 
C. F. Barrio la Piedad, con empate a cero go
les, los penalties decidieron a favor de estos 
últimos.

I. RODRIGUEZ

Gamoral C. F., 6; T. Herrón, 2
El partido comenzó a las siete 

cuarenta y cinco horas y fue una 
verdadera exhibición de juego 
del Gamonal, que salió arrolla
dor y creando claras ocasiones de 
gol, pero los hombres de área no 
encontraron puerta hasta el mi
nuto quince, por mediación de 
Paco. Poco tiempo estuvo la ba
lanza desequilibrada. En el mi
nuto dieciocho, en un saque de 
córner directo a puerta, consi
guió la igualada T. Herrón en un 
fallo claro de Requena, portero 
local.

Y lo que es el fútbol, el Gamo
nal dominaba, jugaba, y su opo
nente hacía goles, porque en el 
minuto treinta y ocho, se adelan
taba T. Herrón en el marcador, 
en un fallo de la defensa conjun
tamente con el portero.

Ya en la segunda mitad y ante 
el panorama que se veía, Sán
chez, entrenador local, tuvo que 
sacar a Tomás, que no había ac
tuado de principio porque pade
cía unas molestias, y no puao ser 
más acertado; en la primera ju
gada en la que intervino consi
guió el empate, y tres minutos 
mástarde adelantó a su equipo 
con un gol que pone una vez más 
de manifiesto su clase de buen 
jugador.

Con el 3-2 a su favor, Tomás 
fue relevado, ya había cumplido, 
y el Gamonal se impuso durante 
el tiempo que restaba de partido 
en dominio, en goles, en fuerza, y 
así fue aumentando su casillero 
con goles de Corrochano, y Abad 
por dos veces, que dejaron en el 
marcador un contundente 6-2.

El próximo domingo se juega, 
a las cinco cuarenta y cinco de la 
tarde, el tercer y cuarto puesto, y 
la gran final, que disputan los 
equipos de Peña At. de Bilbao y 
Gamonal C. F.que comenzará a 
las siete treinta de la tarde.

Carlos GOMEZ
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Precisamente durante el 
«tranquilo» mes de agosto

Cambio total de jefes 
de la Guardia Civil, 
Policía Nacional 
y Cuerpo Superior

Pese a que agosto es un mes carac
terizado por la atonía oficial, en Tole
do se han producido una serie de 
cambios muy importantes en las cú
pulas de la Guardia Civil, Cuerpo Su
perior de Policía y Policía Nacional, 
siendo relevados el coronel del tercio, 
el comisario jefe y el comandante je
fe, respectivamente.

De fuentes próximas a la Benemé
rita, YA de Toledo ha podido conocer 
el nombre del nuevo coronel jefe del 
14 tercio de la Guardia Civil, con se
de en Toledo. Se trata de Juan Gó
mez de Salazar Arroyo, hasta ahora 
destinado en la Dirección General del 
Cuerpo en Madrid. El nombramiento 
ha salido publicado en el «Diario Ofi
cial del Ejército» de 19 de agosto. Se
gún nuestras informaciones, el coro
nel Gómez de Salazar ha pedido el 
destino de Toledo, que tiene mando 
en Avila y Ciudad Real, además de en 
esta provincia, voluntariamente. Por 
el momento se ignora cuándo tomará 
posesión oficial de la plaza, si bien, 
antes de 20 días de publicado el nom
bramiento deberá hacerlo. De todas 
formas, es muy probable que el coro
nel Gómez de Salazar no pase mucho 
tiempo en Toledo, pues, según nues
tras informaciones, va a hacer próxi
mamente el curso de general, tras el 
cual forzosamente tendrá que ir des
tinado al mando de una zona. Esto es 
precisamente lo que le ha ocurrido al 
hasta hace unas semanas coronel jefe 
del tercio, Alejandro de la Mata Gar
cía de la Rosa, que al ascender a 
general ha sido destinado al mando 
de la zona de Sevilla. El coronel Gó
mez de Salazar ocupaba hasta ahora 
un importante cargo en el grupo de 
armas de la Benemérita.

También como muy importante 
cabe calificar el movimiento habido 
recientemente en la Jafatura del 
Cuerpo Superior de Policía de Tole
do. Como YA de Toledo informó, se
guramente el traslado del comisario 
jefe Espada a Madrid está muy en 
relación con el creciente enfrenta
miento que mantenía éste con el co
mandante de la Policía Nacional An
tonio Gómez Camacho, que a su vez 
ha sido destinado a Ciudad Real. Por 
el momento se desconoce el nombre 
del nuevo comisario jefe de Toledo, 
con mando en toda la provincia. Se
gún nuestras informaciones, la va
cante salió publicada la semana pasa
da en la orden general del Cuerpo. 
Podrán aspirar a la plaza todos los 
comisarios de España. El plazo de 
presentación de aspirantes finaliza el 
próximo 1 de septiembre. Es de espe
rar que haya más de un comisario 
interesado en venir a Toledo, al ser 
una provincia de las consideradas 
«tranquilas», y con el aliciente, ade
más, de su proximidad a Madrid. El 
nombramiento no se retrasará mu
cho, pues como ya hemos comentado, 
por el viaje del Papa, urge que sea 
cubierta la plaza de comisario jefe, 
encargado de coordinar las medidas 
de seguridad para proteger a Juan 
Pablo II durante su estancia en la 
provincia de Toledo.

Entre los aspirantes cabe descar
tar de entrada al subcomisario de To
ledo, actualmente en funciones de co
misario jefe, ya que, según nuestras 
impresiones, prefiere más que nada 
no atarse a la jefatura, para a la me
nor posibilidad, marcharse a Madrid, 
de donde vino destinado el año pasa
do. Será el director general de Segu
ridad, señor Laína, el que dentro de 
las peticiones presentadas se decida a 
nombrar al nuevo comisario jefe, al 
ser potestad suya.

El tercer relevo destacado, produ
cido durante el mes de agosto, aun
que con toda seguridad se decidió en 
julio, antes de marcharse de vacacio
nes el gobernador civil de Toledo, 
Fernando Montero Casado de Ame- 
zúa, radica en la comandancia de la 
Policía Nacional. Antonio Gómez Ca
macho, hasta hace un par de semanas 
comandante jefe en Toledo, ha sido 
trasladado a Ciudad Real por las ra
zones más arriba apuntadas. En su 
lugar ha sido nombrado José Gonzá
lez Pagliery, que precisamente ocu- 

- paba hasta ahora la comandancia de 
Ciudad Real.

Mañana se entrevistará con el alcalde en Madrid

Hernández Gil, posible defensor 
de los intereses de Toledo frente al trasvase

El prestigioso abogado Anto
nio Hernández Gil podría hacer
se cargo de la causa que piensa 
emprender el Ayuntamiento con
tra el trasvase Tajo-Segura. De 
fuentes bien informadas, YA de 
Toledo supo que para mañana 
viernes hay programada una en
trevista entre el señor Hernández 
Gil y el alcalde de Toledo, Juan 
Ignacio de Mesa.

Puestos al habla con el señor 
De Mesa, al principio se mostró 
algo remiso cuando le pregunta
mos sobre el asunto. Reconoció, 
no obstante, que el viernes por la 
tarde iba a entrevistarse con An
tonio Hernández Gil en el despa
cho que éste tiene en Madrid. «El 
tema ya salió en un pleno muni
cipal celebrado, creo recordar, en 
junio. He tenido varios contactos 
con el señor Hernández Gil, pero 
el encuentro del viernes es el pri
mero que vamos a celebrar con 
carácter formal y como reunión 
plenamente de trabajo», expresa
ba el señor De Mesa. Según núes- , 
tras informaciones, Antonio Her
nández Gil ha aceptado mante
ner estos primeros contactos para 
saber si le interesa hacerse cargo 
del asunto, siempre y cuando no 
se haga publicidad con anteriori
dad a que dé el sí o el no.

En nuestra opinión, es muy 
probable que el prestigioso abo
gado acepte llevar la Causa que 
piensa emprender a nivel nacio
nal el Ayuntamiento de Toledo 
por los perjuicios del trasvase Ta
jo-Segura. Esta suposición se ba
sa en la procedencia de Antonio 
Hernández Gil, extremeño y, por 
tanto, afectado también en el ex

Aunque está haciendo mucho calor en la ciudad

No se están alcanzando las máximas 
de temperatura de los últimos años

Desgraciadamente, en los últimos años la sequía es 
siempre una de las noticias más trascendentes en vera
no. Y dentro de ella hay dos factores que resultan 
determinantes: el agua y el calor. Puestos al habla con 
el concejal delegado de Abastecimiento de Aguas, An
gel Rosa, nos adelantó que si no volviera a caer ni una 
Í;ota durante todo el año, Toledo podría resistir hasta 
os meses de marzo o abril del próximo año, por lo que

la situación actual, si bien es preocupante, no alcanza 
la gravedad que tuvo en otros períodos. En cuanto al 
calor se refiere, a pesar de que los toledanos que pasa
mos estos días de agosto sufrimos lo nuestro con las 
elevadas temperaturas, podemos decir que las máxi
mas están muy alejadas del resto de las que ha soporta
do nuestra ciudad en los últimos años.

En un análisis sobre el agua que 
tiene Toledo, se puede observar 
que la situación ño es alarmante 
por dos factores: uno es los diez o 
quince días del año pasado en que 
llovió torrencialmente y la capaci
dad de los embalses aumentó con
siderablemente, y otro, la concien- 
ciación de la gente, que ha reduci
do bastante su consumo respecto 
de años anteriores.

En la actualidad, la situación de 
los embalses que abastecen de 
agua potable a Toledo no es mala. 
El Torcón tiene en estos momentos 
unos 2.212.000 metros cúbicos de 
agua, lo que supone que sin que 
caiga una sola gota de agua podría 
abastecer a Toledo hasta mediados 
del mes de septiembre. El embalse 
Guajaraz, sin embargo, tiene unas 
reservas de casi nueve millones de 
metros cúbicos y este año se ha 
bombeado muy poco.

El segundo factor ha sido de un 
desarrollo bastante paradójico. En 
el año 1978 se consumieron 600.000 
metros cúbicos de agua más que en 
el año anterior, y en los dos si
guientes, 700.000 y 800.000, res
pectivamente. Sin embargo, en 
1981 lá cifra se rebajó en 654.000 
metros cúbicos y este año el guaris
mo será inferior en unos 423.317.

Así, pues, el consumo de agua en 
Toledo en 1981 fue de 5.202.230 
millones de metros cúbicos, y este 
año la cifra será de 4.778.903.

Una campaña de concienciación

También era obligada la cues
tión de las medidas que se tiene 
previstas en un caso de emergen

polio del agua del Tajo en benefi
cio de los regantes del Segura. 
«Pero, sobre todo, pensarnos en 
esta persona —nos decía el alcal
de de Toledo— por su indepen
dencia de criterios mantenidos 
desde siempre.» Efectivamente, 
este extremeño, además de ser 
considerado como una de las 
mentes más lúcidas dentro del 
campo judicial, es un hombre de 
unas acciones intachables a lo 
largo de su vida.

En opinión del alcalde de To
ledo es muy probable que se em
prendan una serie de medidas ju
diciales de ámbito nacional con
tra el trasvase Tajo-Segura, pro
movidas por el Ayuntamiento de 
Toledo y guiadas por Antonio 
Hernández Gil. Se basarían eri 
frerjuicios fehacientes, como son 
a contaminación del río a su pa

so por Toledo, el impago de cuo

cia. El concejal de Abastecimientos 
de Aguas nos indicó que se han 
hecho unos estudios para que en 
casos de escasez alarmante pudie
ran abrirse unos pozos para conse
guir aguas subterráneas, que pro
ducirían entre los 50 y los 200 li
tros por segundo. El tiempo que se 
necesitaría para poner en funcio
namiento estos pozos sería de unos 
tres meses. No obstante, hay que 
tener en cuenta que todavía no se 
ha puesto en marcha por el grandí
simo coste de dinero que supon
dría. Otro proyecto que se tiene en 
mente es el acabado de la construc
ción del embalse de Castro, que 
Rodría aportar hasta unos seis mi- 

ones de metros cúbicos de agua.
El reciente aumento de los pre

cios de las tarifas era otro tema 
que se tenía que cuestionar y las 
razones que se nos argumentaron 
fueron las de que el consumo de 
energía había aumentado el año 
pasado, al tener que bombear en el 
embalse de Guajaroz.

Haciendo balance, pues, pode
mos señalar que el estado actual 
del abastecimiento de aguas para 
Toledo no es preocupante todavía, 
y es más, aun estando los pantanos 
a un 50 por 100 de su capacidad, la 
ciudad no tendría problemas para 
conseguir el líquido elemento en 
bastante tiempo.

Menos calor qué otros años

En el aspecto de las temperatu
ras, y aunque las angostas calles de 
nuestra ciudad nos parezcan gigan
tescas parrillas en estos días, las 
estadísticas nos muestran que el 

tas por parte de los regantes del 
Segura y otras causas más de las 
que la provincia de Toledo y la 
capital son partes perjudicadas. 
Pudiera ser incluso que se estu
viera produciendo un incumpli
miento de la propia ley regulado
ra del trasvase Tajo-Segura en lo 
que se refiere al apartado de 
aprovechamiento de los recursos 
propios y a la toma de agua que 
puede ser precisa para las tierras 
surcadas por el río Tajo.

Pero sobre la ilegalidad de es
tos aspectos y otros versará el es
tudio que realizará Antonio Her
nández Gil en el caso de que 
acepte el encargo del alcalde de 
Toledo. Como se sabe, a nivel de 
Toledo hay emprendidas dos 
causas contra el trasvase, aún 
pendientes de ser falladas, en la 
Audiencia Provincial. Una está 
referida a la contaminación del 
río a su paso por Toledo, y otra, 
a la pérdida de caudales al sus
traer agua para llevarla a la cuen
ca del Segura.

El Ayuntamiento de Toledo, 
como institución, se ha pronun
ciado en numerosas ocasiones en 
contra'del trasvase Tajo-Segura. 
La población también se ha ma
nifestado claramente contra la 
susodicha obra de ingeniería, que 
se encuentra en la actualidad a 
pleno funcionamiento. En una 
información publicada hace unos 
dias en estas páginas recogíamos 
que actualmente se trasvasa 
1.300.000 metros cúbicos diarios, 
hasta completar los 280 millones 
de metros cúbicos que se prevén 
enviar este año a la zona del Le
vante español.

calor es bastante menos fuerte que 
en otros años. Hasta la fecha la 
temperatura más elevada de este 
mes se alcanzó el día 12, con 38,6 
grados, mientras que el día más 
caluroso que sufrió Toledo en los 
últimos treinta años se dio el 29 de 
julio del año pasado, con una tem
peratura máxima de 41,4 grados. 
En los dos gráficos de abajo se 
aprecia la situación de las máximas 
anuales y de agosto de estos últi
mos treinta años hasta el día 25 de 
este mes, según los datos facilita
dos por el Observatorio Meteoroló
gico de Toledo.

MAXIMA ANUAL
Temperatura Fecha

41,4 29-7-81
40,6 28-7-51
40,2 19-6-67
40,0 5-8-65
40,0 31-7-58
39,9 5-8-78
39,5 5-8-76
39,4 12-7-66
39,3 30-7-75
39,3 6-7-59

MAXIMAS DE AGOSTO
Temperatura Fecha

40,0 5-8-65
39,5 5-8-76
39,2 21-8-80
39,0 12-8-66
38,6 16-8-74
38,6 10-8-73
38,6 2-8-57
38,4 1-8-58
38,4. 12-8-82
38J 2&&G2

Sucesos de Toledo y provh^fy

Cuatro heridos 
de diversa 
consideración 
en varios accidentes 
de tráfico

Un herido de pronóstico menos 
grave y otros tres con heridas leves es 
el balance de los tres accidentes que 
se han producido en la provincia de 
Toledo a lo largo de las últimas ho
ras.

El primer accidente se produjo a 
las siete horas de anteayer, a la altura 
del kilómetro 131,200 de la carretera 
N-301, dentro del término municipal 
de El Toboso, cuando el vehículo 
marca Seat 124, con matrícula 
M-923841, conducido por Evaristo 
Batorrica Puntas, chocó lateralmente 
con el Seat 131, con matrícula 
M-7062-DM, conducido por Fernan
do Calpena Toraz, de veintinueve 
años. A consecuencia del accidente • 
resulté» harido leve el conductor del 
primer vehículo, un soldado destina
do en el Regimiento de Transmisio
nes de El Pardo.

Un segundo suceso de este tipo 
acaeció» a las 18,15 horas de anteayer, 
en el kilómetro 78,100 de la carretera 
N-IV, dentro del término de la Guar
dia, cuando el vehículo marca Ci
troen GS atropelló a un peatón, cuyo 
nombre no nos ha sido facilitado. La 
persona que resultó arrollada por el 
coche sufre heridas de pronóstico 
menos grave.

Un último accidente sucedió a las 
15,00 horas del mismo día en el kiló
metro 59,700 de la carretera C-40%‘ 
dentro del término municipal dé 
Consuegra, cuando una furgoneta 
marca Avia, cuyos datos desconoce
mos, alcanzó a un tractor agrícola. De 
resultas de la colisión sufrieron lesio
nes de carácter leve el conductor y un 
ocupante de la furgoneta.

Se ha tenido que prorrogar 
el plazo 

Mucha gente aún no 
ha canjeado el aceite

A pesar de la gran cantidad de 
avisos que a través de los diversos 
medios de comunicación se han he
cho públicos, todavíamuchos tole
danos no han acudido a canjear el 
aceite que todavía colea desde la 
aparición del síndrome tóxico que 
afectó a un buen número de tole
danos. Por esta razón, los encanga
dos del tema en el mercado muni
cipal se quejan de la falta de cqn- 
cienciacion de la gente, más aun 
cuando ellos han sufrido múltiples 
acusaciones en lo relacionado con 
el tema.

Como ya recogía nuestro diario, 
el plazo para la tercera campaña de 
recogida del aceite puro ae oliva 
comenzó el pasado día 10 y debía 
haber finalizado para el 25, pero 
como solamente un 60 ó 70 por 100 
de la gente ha Realizado el canje, ’ 
este plazo se ha prorrogado hasta 
el día 1 de septiembre. Al parecer, 
una de las causas de más peso déla 

' dilación se explica en que la maytfc 
ría de los afectados se encuentran 
disfrutando de las vacaciones esti
vales y no han pasado a recoger el 
aceite que está almacenado en los 
sótanos del mercado de minoristas. 
El número de litros que en esta 
tercera campaña se encontraban 
disponibles para el canje era de 
4.000, con lo que de haberse ya 
finalizado hubieran sido cerca de 
31.000 los litros de aceite canjea
dos.

Así pues, desde estas páginas so
lo nos queda pedir a los interesa
dos que pasen por el mercado mu
nicipal antes ael día primero del 
mes que viene, a los horarios pre
viamente estipulados, es decir: de 
ocho de la mañana a una de la 
tarde y de cuatro de la tarde a 
siete. Por último, sólo queda recor
dar que para hacer efectivo el cantó, 
es necesario presentar el carné de 
identidad junto con el boleto que 
les fue entregado en aquellas de
pendencias al entregar el aceite 
presumiblemente tóxico. En, caso 
de no hacerlo no se entregará a la 
persona que lo solicite ni un solo 
litro, de. aceite.
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Charla coloquio sobre enseñanza en Los Alcores

La familia participa más en la enseñanza privada 
que en la estatal

Alrededor de ciento cincuenta personas estuvieron presentes co
mo espectadores, e incluso muchas de ellas cobrando una participa
ción activa, en la charla coloquio que sobre la disyuntiva enseñanza 
estatal-enseñanza privada se celebró el pasado martes en el club 
social Los Alcores, programada dentro de los actos correspondien
tes a la V semana deportivo cultural que celebra la mencionada 
asociación recreativa y que se están desarrollando con gran éxito de 
participación y asistencia.

Siete profesionales de la ense
ñanza, tanto de Madrid como de 
nuestra propia ciudad, participa
ron en la mesa redonda al térmi
no de la cual, al cabo de cerca de 
hora y media, las opiniones de 
unos y de otros quedaron expues
tas coincidiendo en varios pun
tos, aunque discrepando en otros, 
como es lógico y habitual en esta 
serie de actos que la falta mate
rial de tiempo impide que se aco
metan en profundidad los temas 
objeto de la charla coloquio.

Julián Resino, director del ins
tituto Gabriel Alonso de Herrera; 
Pedro Sánchez, del instituto poli
técnico Juan Antonio Castro, y 
los directores del colegio nacional 
San Ildefonso, Hernán Cortés, 
EGB de los Hermanos Maristas y 
del colegio Forero de Madrid, así 
como Mercedes Fernández, pro
fesora del instituto Isabel la Ca
tólica, de la capital de España, 
fueron quienes participaron en el 
coloquio desde la mesa presiden
cial, intercambiando opiniones 
respecto al tema que se debatía y 
respondiendo a las preguntas que 
por parte de los asistentes se les

fara los que gustan de viajar al extranjero

Los talaveranos prefieren Grecia e Italia 
para pasar sus vacaciones de verano

Sí bien gran parte de los españoles hasta hace poco, por economía o 
por comodidad mal entendida, se limitaban a pasar sus vacaciones en 
la residencia habitual o, como mucho, regresaban en ese tiempo a sus 
pueblos de origen, parece que en la actualidad se deciden, en mayor 
número cada vez, por marchar a los lugares establecidos ya como 
idóneos para el disfrute de las vacaciones veraniegas.

También en Talavera se ha de
jado sentir este movimiento paula
tino hacia el disfrute amplio de las 
vacaciones y las agencias de viajes 
—tres en Talavera— ponen al al
cance de sus clientes una gama am
plísima de posibilidades que cu
bren las expectativas de los más 
exigentes. Si el turismo que recala 
én España durante la época estival 
se ha visto aumentado enorme
mente esté año, también nuestros 
conciudadanos parecen haberse 
echado la manta a la cabeza a la 
bora de programar sus días libres.

Marta Prieto, directora técnica 
de una de las tres agencias de via
les abiertas en nuestra ciudad, di
side las etapas de vacaciones en 
tres periodos. El de Semana Santa 
f Navidad sé caracteriza porque la 
gente tiende a pedir viajes de corta 
estancia y con destino a las princi
pales capitales europeas, Londres o 
París, e igualmente a las capitales 
WRaflolas. También las estaciones 
de esquí y las montañas son sitios 
e'idos de los turistas en esta

. Otra de las etapas es el ve

ALCALDIA DE TOLEDO
ANUNCIO

El Excelentísimo Ayuntamiento de Toledo saca a subasta 
la adjudicación de las obras de «depósito regulador del barrio 
de Santa Bárbara», bajo el tipo de 33.771.999 pesetas a la 
baja.

ó - El proyecto y pliego de condiciones pueden examinarse en 
¡ la unidad de régimen interior de la secretaría municipal.
: Las proposiciones pueden presentarse en la mencionada 

Anidad hasta las doce horas del día 9 de septiembre, inclusi- 
La apertura de plicas se celebrará a las doce horas del 

día 10 de septiembre en el salón de sesiones de las casas 
Consistoriales.

En el «BOE» de fecha 17 de agosto de 1982 se inserta 
. ^nuncio más detallado de referida subasta. ;
i; Toledo, 23 de agosto.de .1982.— El secretario general.

AYUNTAMIENTO 
DE LOS YEBENES 

(Toledo)
EDICTO

El Ayuntamiento, en sesión del pleno celebrada el día 28 de 
julio de 1982, aprobó inicialmente la redacción de normas 
subsidiarias, cuyos trabajos y documentos quedan expuestos al 
público por treinta días, a partir de la fecha de publicación de 
este anuncio en el «Boletín Oficial de la Provincia de Toledo», 
a fin de que puedan ser examinados y presentadas sugerencias 
o alternativas a las mismas.

Los Yébenes, a 29 de julio de 1982.— El alcalde, Vidal 
Gallego Gutiérrez.

formulaban. Al término del colo
quio, una cosa al menos quedó 
ciará como coincidente en las 
opiniones de unos y de otros: que 
los fines que persiguen enseñanza 
estatal y enseñanza privada son 
los mismos y que el profesorado, 
por regla general, es del mismo 
nivel en una y otra enseñanza.

Como es lógico, los defensores 
de la enseñanza estatal eran los 
profesores o representantes de 
los colegios nacionales, mientras 
que los que defendían la ense
ñanza privada eran los represen
tantes de los colegios privados. 
Otro punto de coincidencia ex
puesto por los profesionales de la 
enseñanza presentes en el acto 
fue el del importante papel que 
tanto en una como en otra han de 
jugar los padres de los alumnos 
en la educación de sus hijos, coin
cidiendo también en que este pa
pe], al menos hasta ahora, ha sido 
más importante en la enseñanza 
privada que en la estatal. La li
bertad de enseñanza fue la ban
dera que defendieron los repre
sentantes de los colegios privados

rano, y pasamos a comentarlo más 
adelante. Finalmente, la tercera 
etapa sería la del resto del año, y 
en la que los viajeros, escasos, acu
den sobre todo al reclamo de los 
climas cálidos como el de Canarias.

Sin embargo, la mayor afluencia 
de gente a las agencias de viaje en 
busca de información o de que es
tos centros los resuelvan los aspec
tos técnicos de las vacaciones se 
produce durante los meses de vera
no, y más concretamente durante 
julio y agosto. Los meses próximos, 
junio y septiembre, ven disminuida 
la cantidad de solicitudes, aunque 
durante los mismos los precios de 
estancia en las zonas turísticas dis
minuyen considerablemente.

Los talaveranos, al sur de
Europa

Según nuestra interlocutora, los 
lugares elegidos están en conso
nancia con los destinos más solici
tados a nivel nacional. Así, los paí- 
'ses preferidos de los talaveranos, 
con mucha diferencia sobre el res

con mayor énfasis. Finalmente, y 
también a modo de resumen, se 
manifestó que la libertad de elec
ción de centros a través del che
que escolar puede no ser tal en 
zonas rurales, por lo que conven
dría un mayor estudio de ese te
ma para que la libertad del indi
viduo no se pueda ver coartada.

Sigue la fiesta 
en Los Alcores

Por otra parte, hemos de seña
lar que, tras la brillante ceremo
nia de inauguración de la 
V Semana Deportivo-Cultural en 
la que estuvo presente el presi
dente de la regiónrGonzalo Payo 
Subiza, continuaron durante es
tos días la serie de actos progra
mados dentro de esta Semana. 
Así, aparte de las competiciones 
deportivas propiamente dichas, 
con participación de los socios 
del club, positiva en fútbol y ne
gativa en tenis, se celebró la pista 
de rastreo, con intervención y 
participación activa de 70 parti
cipantes, resultando vencedor el 
equipo de Julio Luián, que en
contró 19 pistas sobre 26 en el 
tiempo de diecisiete minutos, da
to que habla de la sagacidad del 
equipo vencedor.

El domingo por la noche, den
tro de la gran verbena organiza
da, actuó Santy el Mago, y el día 

to, serían Grecia y, sobre todo, Ita
lia, dado que las características de 
los mismos son muy semejantes a 
las de nuestros países y el turista 
español piensa que le sería más fá
cil entenderse. En cuanto a los des
tinos dentro de la propia geografía 
nacional, serían los de la Costa 
Brava, Costa del Sol y Costa Dora
da.

Los clientes acuden a la agencia 
de viajes sabiendo de antemano el 
lu"ar al que quieren dirigirse, y la 
labor de la agencia consiste en in
formarles de los precios de despla
zamiento y de estancia, así como el 
facilitarles los billetes correspon
dientes. Sin lugar a dudas, el viaje 
a través de la agencia reduce los 
precios y le resuelve al cliente un 
número importante de problemas 
a los que tendría que hacer frente 
en caso de ir de por libre.

En este sentido parece haber 
ciertas reticencias éntre los turis
tas jóvenes sobre todo. La idea de 
realizar un viaje organizado no pa
rece gozar de buena popularidad y 
se tiene siempre la impresión de 
que tales viajes no dan opción a 
contar con un mímimo de liberta
des para gozar de las vacaciones. 
Este es un sentir erróneo a todas 
luces, ya que, tal como nos infor
maba Marta Prieto y como hemos 
podido comprobar, el viaje organi

siguiente por la tarde, después de 
que dieran comienzo por la ma
ñana los campeonatos internos 
de natación —de los que en nues
tro número de mañana daremos 
amplia información y resultados 
técnicos— tuvo lugar el concurso 
de castillos de arena, en el que 
resultaron vencedores la pareja 
integrada por Pedro Vicente Ri
vera y Damián Antúnez, entre las 
20 parejas participantes. Por la 
noche, cine, con la proyección de 
la película «El autobús atómico» y 
distintos concursos en la pista de 
la verbena.

Hoy, charla coloquio 
sobre planificación 
familiar

Por lo que respecta al progra
ma de hoy jueves, hay que seña
lar que a las ocho de la tarde se 
va a celebrar una charla coloquio 
sobre planificación familiar que 
estará a cargo del doctor Vega 
Basurto, y, a continuación, a las 
once de la noche, antes de la ver
bena, un desfile de modelos. A la 
charla sobre planificación fami
liar se recomienda la no asisten
cia de menores de dieciocho años, 
aunque quedará a criterio de los 
padres la asistencia de sus hijos 
siempre que vayan acompañados 
de los mismos.

zado se limita a solucionar el pro
blema del transporte y alojamien
to, pero no incide en ningún caso, 
a no ser que el cliente así lo desee, 
sobre la forma en que el turista 
quiera desarrollar la estancia en el 
lugar elegido.

Actualmente los talaveranos via
jan en familia, y como es lógico hay 
un importante número de solicitu
des de recién casados. En cuanto a 
viajes de largo recorrido parece 
que hace años se optaba por los 
destinos de moda, Tailandia y Cu
ba, sobre todo. Ahora, también si
guiendo cierta moda y reducciones 
casi increíbles que ciertos países 
hacen en plan de promoción, el 
destino esencial es Suramérica, en
contrándose precios especialísimos 
actualmente para viajes a Santo 
Domingo y Costa Rica.

Hay que reseñar finalmente, pa
ra aquellos que no hayan tomado 
las vacaciones aún, que los precios 
bajan más de un 50 por 100 termi
nado agosto. Asimismo cabe apun
tar que un viaje bien organizado y 
pensado a Londres, por ejemplo, 
durante una semana, puede costar 
tan sólo treinta mil pesetas, con 
viaje, alojamiento y desayuno in
cluido. En Canarias, durante quin
ce días, con las mismas condicio
nes, puede salir por algo más de 
treinta mil.

El pacto entre Cine- 
Club y Antonio 
Notario, en peligro

■A un dios desconocido», de Jai
me Chávarri, es la película que esta 
tarde se proyecta en el cine del 
Prado, dentro del espacio destina
do al cine-club, y bien pudiera ser 
la última de las proyecciones que el 
propio Cine-Club y la empresa de 
Antonio Notario habían pactado 
con anterioridad. Al parecer, según 
distintas fuentes consultadas por 
YA de Toledo, el pacto está a pun
to de romperse, ya que los miem
bros que regentan el Cine-Club no 
están conformes con la actuación 
de la empresa propietaria del cine, 
discorde —según ellos— con los 
acuerdos o pactos que se estable
cieron en un principio para proyec
tar en verano en el cine del Prado 
por parte del Cine-Club. Ayer mis
mo, directivos de esta entidad fue
ron a visitar al propietario de la 
sala cinematográfica para ponerle 
los puntos sobre las «íes» y mostrar
le su disconformidad, pero no pu
dieron hacerlo por encontrarse este 
fuera de Talavera. «No obstante 
—se ha dicho a este diario—, hay 
un 95 por 100 de posibilidades de 
que el acuerdo se rompa.»

El tema viene de lejos. En prin
cipio se llegó al acuerdo de que el 
Cine-Club proyectaría durante es
te verano en la sala del Prado un 
ciclo de películas previamente 
acordado con la empresa propieta
ria de la sala. Este acuerdo, al pa
recer, no ha sido cumplido, sino 
que poco a poco se ha ido olvidan
do, y así el Cine-Club ha visto con 
sorpresa cómo una semana sí y 
otra también, sobre todo última
mente, se proyectaban películas 
con las que no estaban de acuerdo, 
bien por su falta de calidad técnica 
como para ser pasadas para los 
adictos del cine-club, bien por su 
falta de oportunidad. La gota que 
ha colmado el vaso de la paciencia 
de los dirigentes del Cine-Club ha 
sido el cambio de última hora rea
lizado con la elección de la película 
a proyectar hoy, ya que estaba pre
visto ofrecer cualquiera de tres 
obras que tienen especial interés, 
como «Ordinaria locura», «La dolce 
vita», de Fellini, o alguna de Char- 
les'Chaplin.

Ninguno de esos filmes podrá 
ser visto hoy, y si el tema no se 
arregla tampoco esta temporada de 
Cine-Club, por lo que los miem
bros de esta entidad preferirían 
acabar el ciclo ya mismo en lugar 
de estar soportando semana tras 
semana las «arbitrariedades» de la 
empresa propietaria del cine en la 
elección de películas. Es más, se da 
el caso, según han comentado a YA 
de Toledo fuentes del propio Cine- 
Club, que algunas películas que le 
han sido solicitadas a la empresa 
de Antonio Notario para exhibir 
los jueves del Cine-Club no se han 
conseguido y, sin embargo, luego se 
han podido enterar que es porque 
la empresa tiene previsto ofrecer
las en sus programas de las próxi
mas semanas. En los próximos 
días, no obstante, habrá más noti
cias sobre este tema.
••••■•••••••■•■•••••••••••■•«•••■••••••••••••«a

CENTRO DE ESTUDIOS 
INTERNACIONALES 

SAN JUAN
DE LA PENITENCIA 

FUNDACION 
JOSE ORTEGA

Y GASSET
Se ofrece a los universitarios 

de Toledo residencia conforta
ble recién inaugurada, en régimen 
de pensión completa y habitacio
nes individuales, dobles y triples: 

Convivencia con alumnos ex
tranjeros de alto nivel académi
co y participación en las activi
dades culturales programadas 
por la FUNDACION JOSE ORTE
GA Y GASSET.

Información e inscripción:
EN TOLEDO:

Callejón de San Justo, s/n. Te
léfono 212 908. De 9,30 a 14 
horas.

EN MADRID:
Calle Génova, 23, 4.° Teléfono 
4104412. De 10 a 14 horas y de 
16 a 20 horas.

agosto.de
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Próxima construcción de una pista 
polideportiva en Nambroca

Uno de los objetivos del Ayuntamiento de esta 
localidad es la próxima construcción de una pista 
polideportiva para el municipio, por lo que dicho 
organismo, en su sesión plenaria celebrada en días 
pasados, acordó convocar la licitación por el proce
dimiento de urgencia para la adjudicación mediante 
concurso-subasta de las obras para la construcción 
de esta pista, así como del cerramiento. En el pliego 
de condiciones aprobado se fija una fianza provisio
nal del 2 por 100 de la licitación y una definitiva del 
4 por 100 del importe del remate. El proyecto de 
construcción y el pliego de condiciones económico- 
administrativas se encuentra expuesto al público 
para que quien lo desee pueda analizarlo y presen
tar las proposiciones que consideren necesario apor
tar.

Una nueva licencia de autoturismo para Urda

El Ayuntamiento de esta localidad toledana ha 
acordado la expedición de una nueva licencia de 
autoturismo para esta localidad, que con ésta su
man cuatro. Una vez realizado este-acuerdo por el 
pleno del Ayuntamiento, e instruido el expediente 
necesario, dicho organismo ha sometido a informa
ción pública que este documento estará expuesto a 
la opinión pública durante un plazo de quince días, 
con el fin de que durante este tiempo pueda ser 
analizado y para que los que se consideren legítima
mente afectados o dañados puedan formular sus 
reclamaciones contra el mismo.

Aprobado el presupuesto de Alberche del 
Caudillo

La junta vecinal de la entidad local de Alberche 
del Caudillo ha aprobado el presupuesto ordinario 
municipal valedero para el ejercicio económico de 
1982, cifrado en la cantidad de 7.900.000 pesetas. 
Este presupuesto permanecerá expuesto al público 
en la secretaría municipal del Ayuntamiento para 
que en el plazo de quince días los interesados pue
dan analizarlo y presentar las reclamaciones que 
consideren pertinentes. En caso de no producirse 
ninguna de estas reclamaciones, el Ayuntamiento 
advierte que el presupuesto quedaría definitiva
mente fijado en la cantidad anteriormente citada.

El Ayuntamiento de Casarrubios del Monte 
expone las cuentas de 1980 y 81

El Ayuntamiento de'esta localidad toledana ha 
sometido a información pública que mantiene ex

puestas en su secretaría las cuentas general del 
presupuesto ordinario y la de valores auxiliares, 
ambas correspondientes a los ejercicios de 1980 y 
1981. Los dos documentos con sus respectivos justi
ficantes estarán expuestos durante quince días, 
tiempo durante el que podrán ser analizados para 
quien lo desee y pueda formular reclamaciones.

En Cebolla se aplicarán contribuciones 
especiales por pavimentación

El Ayuntamiento de Cebolla proyecta las obras 
de pavimentación de la calle Arenas, en el tramo 
comprendido entre la Caja Rural y la carretera de 
Malpica, por lo que dicho organismo ha sometido A 
información pública la aprobación del proyecto de 
pavimentación, y el expediente de aplicación de 
contribuciones especiales que habrán de aplicarse 
por este motivo. Ambos documentos están expues
tos al público en las oficinas de la secretaría munici
pal del Ayuntamiento, con el fin de que durante el 
tiempo reglamentariamente establecido los intere
sados puedan formular las reclamaciones que consi
deren pertinentes.

Fijado el presupuesto ordinario de Pepino

Ha sido sometido a información pública por el 
Ayuntamiento de la localidad de Pepino,que, una 
vez transcurrido el plazo de exposición pública del 
presupuesto ordinario aprobado para el ejercicio 
económico de 1982, sin haberse producido ninguna 
reclamación, dicho presupuesto queda definitiva
mente fijado en la cifra de 50.000 pesetas para los 
ingresos y 646.454 pesetas para los gastos.

Vil Concurso Regional de Exaltación del Traje 
Manchego

Con motivo de la festividad patronal de la pro
vincia de Albacete, la Hermandad de Donantes de 
Sangre, en colaboración con el Ayuntamiento de 
esta ciudad, ha organizado el VII Concurso Regio
nal de Trajes Manchegos, con el fin de contribuir a 
la promoción y conservación de estas vestiduras 
tradicionales, y al que podrán presentarse niños y 
mayores, para lo que se han establecido tres catego
rías, y cada una de ellas tendrá sus premios.

Este concurso que está patrocinado por la Unión 
y el Fénix Mutuo, se celebrará el próximo día 8 de 
septiembre, a las diez y media de la mañana, en la 
Caseta de los Jardinillos.

------------------------------------------------------ 26-VIII-1982
Escalona____________________________ _

Clausura del segundo tur\> 
de la colonia escolar

ESCALONA. Isidro Rodríguez Maqueda

Con motivo de la clausura del segundo turno y último de la coltw. 
escolar 1982 se han dado por terminadas las vacaciones de veranot 
estos jóvenes escolares, que, una vez más, han pasado veinte días entr» 
nosotros. **

Para amenizar el acto de despe
dida, en el acual estuvieron presen
tes los padres de la mayoría de 
ellos y todo el claustro de profeso
res, se organizaron diversas activi
dades recreativas.

Entre ellas la carrera de cuchara 
con huevos, en la cual se rompie
ron ^ran cantidad de ellos, todos 
querían llegar los primeros y con 
mayor cantidad y por consiguiente 
se caían. .

De los grupos que habían forma
do, puesto que trabajan por equi
pos, sus representantes hicieron de 
dobles e intentaron imitar con sus 
voces a cantantes famosos de la 
actualidad, esforzándose al máxi
mo para conseguirlo.

Una de las mejores actuaciones, 
según mi opinión, fue la de un cha
val que imitó perfectamente el so
nido de varios animales, como el 
gato, gallina, perdiz y otros.

El humor no podía faltar, do#a 
Croqueta también estuvo repte- 
sentada, al igual que otras, y graj 
cantidad de chistes fueron costa, 
dos por todos estos niños, que hi
cieron sonreír y arrancaron gran
des aplausos del público. J

Acto seguido se procedió a la en
trega de premios para los vencedo
res en las pruebas de natación 
gimnasia, etc., realizadas durantt 
su estancia en Escalona, y se obse. 
quió con una magnífica colecciór 
de trabajos manuales, que ellot 
mismos habían realizado, a los par
ticipantes en este final de vacacio
nes.

Al finalizar dicha entrega, el di
rector de las colonias, fndalecic 
Ferrero, se dirigió a los alumnos 
dándoles las gracias por su buen 
comportamiento y deseándoles un 
buen comienzo y las mejores notas 
para el próximo curso.

Torrijos_____________________________ .

Unos gamberros destruyen 
un aula en el centro de EGB
TORRIJOS. José Reyes

De nuevo, el grupo escolar de EGB Francisco Franco, único centro de 
enseñanza estatal en el Municipio, ha sido víctima de un acto vandálico. 
Una de sus aulas ha sido salvajemente destrozada por unos desconocidos, 
acaparados en la impunidad de la noche. ¡

Tras forzar la puerta de entrada y una ventana, los «escolares noctur
nos» arrancaron la instalación eléctrica. Después se entretuvieron en 
romper cristales y prender fuego a un armario y varios bancos, quedando 
el aula en un estado desastroso. Antes de concluir la faena, los presunto* 
pirómanos intentaron hacer pasto de las llamas la puerta principal del 
colegio.

En otro orden de cosas, también escribieron algunos epígrafes irrepro- 
ducibles en estas páginas, hacia un cierto profesor. Para finalizar, decirles 
que la Guardia Civil está realizando las investigaciones pertinentes, a» 
el fin de detener a los autores de semejante acto.
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plan de reestructuración del olivar (y 2)
En nuestra anterior página agraria habíamos comenzado a hablar 

del plan de reestructuración del olivar, que tiene importancia para 
amplias zonas de nuestra región. Hoy terminamos explicando la filoso
fía de este plan y lo hacemos con las ayudas que pueden recibir lot: 
agricultores, así como el calendario de trabajo de este plan de reestruc
turación del olivar.

Las ayudas económicas para lle
var a cabo este plan se dividen en 
varios apartados. El cuadro de au
xilios es el siguiente:

para la reestructuración del oli
var mejorable: En los créditos sub
vencionados la cuantía es de hasta' 
el 70 por 100 de la inversión, amor
tizares en un plazo de diez años. 
El interés es el correspondiente a 
los préstamos de regulación espe
cial. Caso de no existir disponibili
dades podrá ser hasta tres puntos 
mayor. El plazo de ejecución es de 
un año a partir de la formalización 
del préstamo. Este plazo podrá 
ampliarse, excepcionalmente, pre
via justificación técnica. Las enti
dades financieras son las cajas ru
rales, cajas de ahorros y bancos. 
Para las subvenciones para mejo
rar las condiciones financieras de 
¡os préstamos el Ministerio de 
Agricultura, Pesca y Alimentación

La cal también 
se aplica en el campo

Uno de los elementos más importantes del suelo es el calcio, o la 
cal, en términos vulgares. Es, en ciero sentido, un elemento clave, 
porque si su contenido en el suelo no es correcto, es muy probable 
que repercuta sobre los otros elementos. Su acción específica es 
neutralizar la acidez del suelo. Pero, además de esto, tiene numero
sos efectos beneficiosos. Así, por ejemplo, mejora la estructura de 
los suelos arcillosos, al hacer que las diminutas partículas del 
mismo se agrupen en granos más gruesos, que hacen más sencillo el 
laboreo (la arcilla es por lo general ácida y esto ocasiona la deflocu- 
lación mediante la cual el suelo se vuelve duro e impermeable al 
agua y al aire).

jor si se puede conseguir), aun
que suele usarse también cal 
muerta (cal quemada y apagada 
con agua). La creta es simple
mente una piedra caliza blanda, 
y la arena del mar procedente de 
algunas partes de la costa es rica 
en cal al haberse formado con las 
conchas de molusos. Como regla 
general, es conveniente usar lo 
que se tenga más a mano, pues la 
cal no es cara. Si no se sabe qué 
hacer, basta con’comprar un saco 
de cal de la utilizada para blan
quear paredes.

La cantidad necesaria depende 
del valor de pH del suelo y de lo 
que se quiera cultivar. Con 2,3 
kilogramos distribuidos en 9,3 
metros cuadrados, el pH aumen
ta en un 75 por 100. Si el suelo es 
muy ácido es aconsejable usar es
ta cantidad cada cinco años. Por 
otro lado, si el pH del terreno es, 
digamos, cinco y se quiere neu
tralizar a siete, se aplica una co
bertura de 0,9 kilogramos por 9,3 
metros cuadrados. Sin embargo, 
cualquiera que sea la cantidad 
requerida, hay que evitar hacerlo 
al mismo tiempo que se aplica 
estiércol. Es mejor dejar un inter
valo de seis meses. La cal se apli
ca, por ló general, antes de plan
tar especies que la necesitan de 
modo particular, por ejemplo las 
legumbres.

La cal reduce, asimismo, la ac
ción de las bacterias desnitrifi
cantes, reduciendo de ese modo 
la pérdida de nitrógeno del terre
no. Libera también fósforo y po
tasio, que quedan inmovilizados 
■en los suelos ácidos. Cuando exis- 

' te exceso de algún microelemen- 
. te, en especial de manganeso, la 
cal los vuelve insolubles, por lo 
que no pueden producir daño al
guno a las plantas. Por último, la 
(Sil reduce la absorción de estron
cio 90 por parte del suelo.

Pero es necesario tener cuida- 
■ do al aplicar la cal, puesto que su 
j exceso es tan malo como su falta. 
■ Si se hecha demasiada se produ

cen deficiencias de otros elemen- 
■■ tos, en particular fósforo, manga
neso, cinc y boro.

• Lo primero que hay que hacer 
es analizar el suelo para conocer 
su pH. En la mayoría de los esta- 

’ blecimientos de horticultura ven- 
.den equipos de análisis sencillos 

: y lo mismo en las tiendas de pro
ductos químicos. Es aconsejable 

- realizar los análisis con regulari
dad a fin de comprobar si el pH 

. se mantiene constante.
Si resulta necesario añadir cal 

para neutralizar la acidez (el pH 
-óptimo oscila entre los valores 6,5 
J 7), puede hacerse de diversos 
■modos. Es preferible la cal moli- 

sfia (la piedra dolomítica es la me

ESCALA DE VALORES DEL PH DEL SUELO

Nivel de acidez 
"valor del pH y localización típica Plantas típicas

3.5-4 Extremadamente ácido Ninguna
'4-4.5 Todavía extremadamente ácido 

En bosques húmedos, a veces en 
donde el suelo es turboso y húmedo

Ninguna

,4.5-5 Acido. Principalmente en las zonas 
pantanosas frías

Arándano, 
arándono rojo

: 5*5.5 Bastante ácido. Típico de suelos 
no encalados de climas 
muy húmedos

Patatas 
tomates, 
frambuesas, 
fresas, centeno

5.5-6 Ligeramente ácido.
Climas templados 
con precipitaciones elevadas

Hierbas

Neutro. Climas templados 
sin lluvias excesivas

La mayoría de las 
plantas hortenses

6-5-7.S Neutro. Climas secos y cálidos La mayoría de las 
plantas hortenses 
salvo las patatas 
y los tomates

7.5-8 Extremadamente alcalino Ninguna

abonará las cuatro primeras anua
lidades de amortización del présta
mo, que serán de igual cuantía y no 
podran superar cada una del 10 
por 100 del importe total del mis
mo. La disminución del tipo de in
terés del crédito como consecuen
cia de la subvención será del 7,3 
por 100.

Por lo que se refiere a las sub
venciones para la adquisición de 
plantones, la Dirección General de 
Producción Agraria podrá auxiliar 
la adquisición de plantones bien 
mediante adjudicación directa o 
bien mediante subvención en efec
tivo, pudiendo llegar hasta el 70 
por 100 del valor de las plantas 
caso de que no se incluya esta in
versión en el plan general que am
pare el crédito.

Para las subvenciones de adqui
sición de maquinaria, contempla
das en el orden ministerial de 30 
de abril de este año, la Dirección 
General de Producción Agraria po- 

dró subvencionar con el 25 por 100 
los vibradores multidireccionales 
accionados por tractor, las barre
doras y recogedoras, las máquinas 
lavadoras de aceituna y las máqui
nas podadoras, trituradoras de ra
món y separadoras de subproduc
tos. Con el 15 por 100 se podrán 
subvencionar los vibradores multi
direccionales autopropulsados, los 
rodillos apisonadores y los remol
ques específicos para la recolección 
de la aceituna. Los porcentajes an
teriores se podrán incrementar en 
un 5 por 100 cuando se trate de 
entidades asociativas. Los olivare
ros que se acojan a esta subvención 
no podrán incluir el valor de las 
máquinas en el plan de inversiones 
establecido para solicitar los crédi
tos subvencionados.

A las subvenciones sin créditos 
podrán acogerse aquellos olivare
ros que para la realización de me
joras permanentes no deseen la ob
tención de préstamos, sino, exclu
sivamente, una subvención. Se po
drán acoger a lo dispuesto en el 
real decreto 200/1982, por el que se 
extienden a todo el territorio na
cional determinados beneficios que 
se conceden en las zonas de orde
nación de explotaciones. La sub
vención que se concede en este ca
so puede llegar al 20 por 100 del 
presupuesto.
• Para la reconversión de comarcas 
olivareras deprimidas: En este 
apartado se supone que de una in
versión el 70 por 100 se dedique a 
la infraestructura de la explotación 
y el 30 por 100 restante a la adqui
sición de ganado.

La cuantía de los créditos sub
vencionados será hasta el 70 por 
100 de la inversión, con excepción 
de las partidas correspondientes a 
la adquisición de ganado, que po
drán alcanzar hasta el 90 por 100. 
El plazo de amortización será de 
diez años. El interés de los mismos 
será el correspondiente a los prés
tamos de regulación especial. Caso 
de no existir disponibilidades, po
drá ser hasta tres puntos mayor. El 
plazo de ejecución es de hasta un 
año a partir de la formalización del 
préstamo. En cuanto a las subven
ciones para mejorar las condiciones 
financieras de los préstamos, el 
Ministerio de Agricultura, Pesca y 
Alimentación abonará las cuatro 
primeras anualidades de amortiza
ción del préstamo, que serán de 
igual cuantía y no podrán superar 
cada una el 10 por 100 del importe 
total del mismo; quedan excluidos

Cultivo de hierbas aromáticas
Las hierbas aromáticas son un 

medio muy económico y fácil de 
mejorar el sabor de los alimentos; 
además, los hacen más digestivos y 
al mismo tiempo sientan bien. An
tiguamente se les valoraba tanto 
por sus propiedades curativas co
mo por las culinarias. Con el adve
nimiento de la sociedad industrial 
dacayó la utilización de hierbas. 
Actualmente, el restablecimiento 
de una floreciente cocina interna
cional ha despertado una vez más 
en la gente el afán de experimentar 
con una diversidad de nuevos sa
bores. En consecuencia, el cultivo 
de hierbas frescas encaminado a 
realzar naturalmente los alimentos 
se está volviendo cada vez una em
presa más interesante para todo el 
mundo. Hasta las personas que no 
tienen huerto pueden cultivarlas 
en macetas.

Unas borrajas o una maceta de 
tomillo dan espléndido aspecto a la 
ventana de una cocina. Realmente 
no hay razón por la que no puedan 
ponerse hierbas en lugar de flores, 
no comestibles, en macizos cerca
nos a una casa en vez de relegarse 
a una parcela inaccesible al fondo 
del jardín; pero si no se pretende 
hacerse herbolista es preferible li
mitarse a unas pocas hierbas de 
posible utilidad que cultivar multi
tud de variedades, la mayoría de 
las cuales se descuidarían.

Las hierbas se clasifican clara
mente en dos grupos: perennes y 
anuales (sin contar la categoría de 
las bienales raras). La mayoría de 
las hierbas prefieren suelo ligero, 
bien drenado y mucho sol, aunque 
algunas prefieren la sombra. Todas 
se prestan a una recogida constan- 

de este auxilio los créditos concedi
dos para la adquisición de ganado.

En las acciones de reconversión 
de comarcas olivareras deprimidas 
la Dirección General de la Produc
ción Agraria podrá, además, conce
der subvenciones de hasta un 30 
por 100 de la inversión prevista, 
como incentivo a la creación de 
empresas agrarias o a la reorienta
ción y consolidación de actividades 
productivas preexistentes, que 
completen económicamente el oli
var. La disminución del tipo de in
terés, como consecuencias de las 
subvenciones al crédito subvencio
nado y a la creación de empresas 
agrarias será del 9,7 por 100.
• Recursos disponibles: Para los 
créditos existen 15.000 millones de 
pesetas a distribuir durante los 
cinco años de duración del plan de 
reestructuración del olivar. En 
cuanto a las subvenciones en los 
presupuetos de 1982, se destinaban 
1.000 millones de pesas para hacer 
frente a los créditos, plantones, 
maquinaria y las subvenciones co
mo incentivo creador, con un máxi
mo de 400 millones.

Calendario de trabajos
Una vez caducada la vigencia 

del plan de 1972, tras la prórroga 
de 1976, lo que sucedió administra
tivamente en diciembre de 1979, se 
iniciaron pronto los trabajos enca
minados a considerar los resulta
dos del citado plan, de un nuevo 
plan, y en el que se precisan las 
acciones prioritarias que deben lle
varse a cabo para la reestructura
ción y reconversión del olivar espa
ñol, en función de la situación ac
tual y de las previsiones futuras.

A estos efectos, los servicios téc
nicos especializados de la Direc
ción General de Producción Agra
ria elaboraron un primer documen
to todavía a finales de 1979, que 
distribuido y discutido con las or
ganizaciones profesionales agrarias 
dio origen al definitivo documento 
de trabajo que, tras una reunión 
preliminar con el Ministerio de 
Agricultura, fue motivo de estudio 
y modificaciones a través de los 
años 1980 y 1981, en las reuniones 
elaboradas por la mesa de trabajo 
constituida a tales fines.

La mesa, presidida por el direc
tor general de la Producción Agra
ria, estuvo formada por represen
tantes de la Administración, de las 
OPAS y las Cámaras Agrarias, de

Se secan las hierbas a fin de con
servar el olor y el aroma de la hier
ba fresca en la seca. Es una opera
ción delicada, pues requiere pron
titud y cuidado, pero la mayoría de 
las hierbas pueden secarse y alma
cenarse.

Por regla general se recolectan 
las hojas y los tallos inmediata
mente antes que las flores de la 
planta, en la mañana de los días 
calurosos o después de la desapari
ción del rocío. Si se piensa conser
var las hierbas se Jas lleva impedía: 
¿amente¿a«uaa¿e|U&des«cado.Nó

nominándose popularmente el re
ferido documento como «Olivar del 
año 2000». Desde entonces hasta 
estas fechas, las resoluciones prin
cipales sobre el nuevo plan han si
do cronológicamente las siguientes:
Años 1980 y 1981

— Elaboración y discusión del 
documento «Olivar del año 2000».

— Promulgación del real decre
to 2625/1981, de 2 de octubre, so
bre la reestructuración del olivar 
mejorable y reconversión de co
marcas olivareras deprimidas 
(«BOE», 6 de noviembre de 1981).

Año 1982
— Acuerdo del Consejo de Mi

nistros del 12 de febrero sobre es
tablecimiento de concierto entre la 
Dirección General de la Produc
ción Agraria y el Banco de Crédito 
Agrícola, para allegar recursos de 
las entidades financieras privadas.

— Orden ministerial de 26 de 
febrero sobre subvenciones a ma
quinaria específica que contribuya 
a la utilización de subproductos 
agrícolas como piensos («BOE» del 
2 de abril).

— Orden ministerial de 24 de 
marzo por la que se desarrolla el 
real decreto 2625/81. («BOE» del 
13 de abril).

— El 19 de abril se firma un 
convenio de colaboración entre la 
Dirección General de la Produc
ción Agraria y el Banco de Crédito 
Agrícola.

— El 21 de abril se constituye la 
Comisión Nacional de Reestructu
ración y Reconversión del Olivar.

— Resolución de la Dirección 
General de la Producción Agraria 
del 30 de abril, por la que se dictan 
normas complementarias en desa
rrollo del real decreto 2625/81 y de 
la orden ministerial del 24 de mar
zo de 1982.

— Normas de la Dirección Ge
neral de la Producción Agraria pa
ra el desarrollo del programa de 
reestructuración del olivar mejora- 
ble y reconversión de comarcas oli
vareras deprimidas, el 30 de abril.

— El 5 de mayo se envió a las 
Jefaturas Provinciales de Produc
ción Vegetal, Cámaras Agrarias y 
Agencias de Extensión Agraria, los 
impresos de solicitud de los auxi
lios económicos.

— A finales de abril se constitu
yeron los grupos de trabajo provin
ciales.

— A partir del mes de mayo se 
puso en marcha el programa.

hay que manosearlas demasiado, 
pues se ajan fácilmente y cada mi
nuto perdido implica la pérdida de 
más aceites volátiles, que son los 
que dan a la hierba su sabor.

Se atan las hierbas en haces pe
queños y se las vuelca en un lugar 
aireado. Lo ideal es secarlas a una 
temperatura comprendida entre 21 
y 27 grados, en medio de la más 
fuerte corriente de aire posible. 
Pueden dejarse colgadas indefini
damente, pero en tales casos el pol- 
Vp se deposita en ellas.
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Los internos de Ocaña II esperan una amnistía 
con la visita del Papa

Algunos se quejan de la falta de trabajo y, como consecuencia, de la penuria económica

OCAÑA. A. S. Vara

El artículo 25.2 de la Constitu
ción dice expresamente: «Las pe
nas privativas de libertad y las me
didas de seguridad estarán orienta
das hacia la reeducación y reinser
ción social...» Palabras con futuro 
esperanzador y presente anhelante 
mientras no se apruebe en el Con
greso la esperada reforma del Có
digo Penal.

Cuando se analiza la historia del 
Derecho Penal se observa du pro
gresiva humanización. Así, las pe
nas de muerte han sido abolidas en 
muchos países civilizados, dando 
paso a otro tipo de condenas me
nos graves. Y esta evolución psico
lógica ha seguido una trayectoria 
paralela con los cambios económi
cos y culturales de los pueblos. Pe
ro no han variado las edificaciones 
carcelarias, que siguen mantenien
do aspecto de gran mole chupadora 
de presuntos inculpados o reos, 
manteniéndose la idea de prisión 
como sinónimo de falta de comodi
dades.

Sin embargo, este centro de 
cumplimiento, que no prisión, por
que así es catalogado por sus diri
gentes, no sigue estos cánones tra
dicionales, empezando por la es
tructura del edificio y siguiendo 
por sus métodos de reinserción. Se
gún el subdirector del centro, don 
Víctor Sánchez: «La sociedad evo
luciona y se hacen necesarias nue
vas cárceles, como este centro o la 
de Cáceres II. En los cuales abun
dan los educadores.» En efecto, 
Ocaña II es un centro de trata
miento experimental con un, obje
tivo a conseguir: la reinserción so
cial. Los 226 internos son jóvenes 
de veinte a veinticinco años, a 
quienes queda por cumplir una 
condena de uno o seis años. Los 
métodos utilizados para posibili
tarles su integración son la educa
ción y el trabajo. Todos aquellos 
que desean asistir a clases de gra
duado pueden hacerlo, por las ma
ñanas, en los diversos grupos exis
tentes, de acuerdo a sus conoci
mientos anteriores, ya que una 
maestra, ayudada por los educado
res, imparte clases. Aunque siem
pre con insufícienéia de medios, 
por ejemplo, no tiene libros para 
todos, lo cual dificulta su aprendi
zaje. Y así se expresan ellos mis
mos: «Mucha escuela, pero pocos 
libros.» Pese a las dificultades, un 
alto porcentaje de jóvenes aproba
ron los exámenes de graduado. Un 
grupo ha creado una revista, en la 
cual, según sus propias palabras, 
«escribimos las 'paridas’ que se nos 
vienen a la cabeza», «en un plano 
absurdo y surrealista». Cualquiera 
puede suscribirse a ella, aunque les 
sale algo cara cada página, unas 
cinco pesetas, «y la fotocopiadora 
del centro las saca mal». Al mismo 
tiempo están montando una emi
sora de radio privada, bautizada

Un grupo de internos en el patio de recreo

por ellos con el nombre de «Arca- 
dio Neurastenia», y tendrá una 
programación básica de música y 
noticias, recogidas de la prensa y 
de la radio, así como de chismes 
locales. «Estamos todo el día cu
rrando para ver una válvula de es
cape.»

Las actividades son programa
das por los educadores o bien suge
ridas por ellos. El teatro es otra 
manifestación artística practicada 
por algunos, pero que en verano 
están de descanso. Los problemas 
a la hora de las representaciones se 
presentan al escoger los guiones, en 
los cuales no puede haber persona
jes femeninos.

Cursillos de formación

Por la tardes acuden a los talle
res, en los cuales tienen todo tipo 
de maquinaria para aprender ofi
cios, pero su aprendizaje resulta 
estéril si después no tienen contra
tos. «La tarde está reservada para 
taller, pero no hay trabajo para to
dos.» Y ante esto ha de ir al merca
do negro, realizando un trabajo 
igual que otros obreros, pero co
brando menos, simplemente por
que se aduce su falta de formación. 
E incluso su falta de horario labo
ral completo, ya que sólo trabajan 
por las tardes Unas horas. Se tiene 
prevista la implantación de cursos 
de PPO durante este próximo año. 
Y su tiempo dedicado a enseñanza 
tiene como fin la obtención de una 
titulación que los posibilite seguir 
estudiando, como alguno de estos 
intemos, que empezará este curso 
la carrera de historia, y otros COU 
y bachillerato, o bien obtener el 
tercer grado para trabajar. Natu
ralmente, no todos están confor

mes con este sistema y sólo acuden 
a clases para no estar todo el día en 
el patio o para ser tenidos en cuen
ta en las redenciones de asistencia 
a clase o a los cursillos, como los 
celebrados este verano, que van 
desde los toros, los medios de in
formación,parasicología y otros. 
Prefieren no hacer nada y protes
tar, a estar en constante movi
miento, estudiando o trabajando. 
«A mí me gusta más este método 
nuevo, porque puedo hacer mil co
sas.» Cuando dialogan con sus edu
cadores pueden hablar con absolu
ta libertad, aunque sus quejas 
siempre son las mismas: «Si han 
elegido a los educadores, por qué 
no han elegido también también a 
funcionarios que vayan de acuerdo 
con el tratamiento.» Este tema si
gue siendo polémico, ya que ellos 
opinan que en ocasiones se exce
den en sus funciones, recordándo
les dónde se encuentran, o les pro
híben cosas que les están permiti
das realizar, por ejemplo, «si pode
mos jugar al dominó, por qué hay 
veces que no nos dejan hacerlo y 
nos ponen un corrector en nuestra 
ficha», pero lo que no declararon 
fue que pueden jugar cuando quie
ran pero sin dinero, cosa que sí les 
está prohibida, según me confir
maron los educadores. La queja 
más extendida es la falta de traba
jo y como consecuencia la penuria 
económica. Problema que debía 
haber resuelto la administración al 
crear el centro, tendría que haber
les suministrado contratos con em
presas públicas, como ocurre en 
otros centros penitenciarios.

El hábitat interior tiene las co
modidades necesarias, habitacio
nes individuales, que los funciona
rios pueden inspeccionar a través 
de un sistema de cámaras desde el 

control, así como todo el centro; 
sala de televisión, con video inclui
do; sala de visitas bis a bis.para los 
casados una vez al mes, natural
mente, los locutorios para hablar 
con las visitas; además sala de cine 
donde se proyectan películas de 
súper-8, porque el proyector no 
funciona desde el primer día, las 
cuales son elegidas por los educa
dores con temática interesante que 
permita dialogar sobre las imáge
nes, al finalizar la proyección. La 
entrada asciende a 30 pesetas, y se 
pasa dos veces la película, una para 
los jóvenes del centra de preventi
vos de Madrid, que en numero de 
71 están en este centro desde que 
se produjera el año pasado un mo
tín en Carabanchel, y no pueden 
estar en contacto con los internos, 
por lo cual se pasa por la tarde 
para ellos.

Comida aceptable

Personalmente pude comprobar 
la comida, cuando me mostraron 
todo el centro, y no era tan mala 
como algunos internos me manifes

Carta de un recluso
Cuando el hombre sale de su 

mundo cerrado no tiene ninguna 
posibilidad para integrarse en la 
sociedad, de la cual se siente ale
jado y tiene que afrontar el am
biente competitivo de la vida sin 
estar preparado a cruzar campo a 
través sin rumbo fijo. La socie
dad no quiere comprender nues
tras desviaciones sociales, porq'ue 
dicen que nosotros somos delin

taron: «La comida es mala e insufi
ciente para hombres de más de 
veinte años» y «aquí seguimos es
tando en una prisión, aunque lo 
llamen con otro nombre». Otros, en 
cambio, me aseguraron lo contra
rio: «No haga caso de eso, yo he¡ 
estado en sitios donde no se podía: 
comer, o donde la cama estaba lú■ ' 
na de chinches y por las habitacio
nes se paseaban las ratas», «aquí se 
puede vivir». La reforma del Códi
go Penal es esperada, sobre todo 
los que tienen una pena corta. «Yo 
tengo que cumplir aún dos años de 
una condena de cuatro, y tengo 
mujer e hijas que cuidar, y apenas, 
gano dinero, y creo que ya he paga
do mi deuda, porque errores los 
tenemos todos. Esperamos que a la 
llegada del Papa concedan una am
nistía.»

El campo de deportes está muy 
equipado, pero mal construido, su 
ubicación no es la adecuada, ya 
que para su utilización han de salir 
fuera del recinto penitenciario. Por 
otra parte, su interior permite la 
práctica de varios deportes, pero 
no del fútbol, que es el que más les 
gusta, y el techo de corcho y las 
cristaleras sufren roturas conti
nuas, por lo que no pueden practi
carlo.

Los educadores pertenecen al 
cuerpo especial a quienes se re
quiere tres años de carrera y pasar 
una oposición. Son gente joven, 
con ganas de trabajar y algunos 
provenientes de otras prisiones 
que notan un cambio muy grande 
en el tratamiento a los internos. Y 
con grandes esperanzas en la ree
ducación y reinserción de éstos jó
venes. Aunque los métodos aún ex» 
perimentales pueden modificarse 
según se vayan viendo los resulta^ 
dos, y sobre todo el paso del tiem
po, ya que ellos sólo llevan un año 
de prueba. El centro acogió a loS 
primeros internos a principios del 
mes de agosto de 1981.

Los internos querían hablar al 
público sobre su situación o sobre 
sus peticiones: Apoyo informativo 
de los medios de comunicación, 
apoyo monetario a través de un 
trabajo y apoyo social, «estamos ol
vidados, pero somos seres humanos 
que hemos cometido un fallo».

cuentes con mucha maldad. Yo 
afirmo que todo el mundo tene
mos algo de maldad, como la am
bición de tener lo que puede te
ner otra persona, porque la mal
dad nace en un estado de inocen
cia, siendo los intrincados males 
de la mente humana.

DEOGRACIAS

Toledo y los toledanos en América (I)

El aporte de Malagón Barceló sobre el tema
Dice el P. Sigüenza en su «Historia de la Orden 

de San Jerónimo» oue el hecho más importante del 
pasado, después del nacimiento de Jesús, es el des
cubrimiento de América. Esto lo escribe en el año 
1595.

La descubierta, la exploración, la conquista, la 
obra misionera de cristianización y la culturización 
de las Indias, que luego se llamarán América, fue la 
gran obra de los españoles, una de las muchas por 
la cual entramos por la puerta grande en la historia 
universal. En ella figuran muchos toledanos, tanto 
de la capital como de la provincia. A muchos de 
ellos me voy a referir en esta serie de artículos, 
polarizados en el siglo XVI, el más heroico, sufrido 
y excelente de la presencia española y, por ende, de 
la toledana, en ese mundo entrañable, en donde 
encontramos nombres evocadores como La Nueva 
España, Castilla del Oro, La Nueva Toledo, La 
Nueva Talavera, La Nueva Extremadura, la Nueva 
Galicia, el Nuevo Reino de Granada... Tierras vírge
nes a las que los españoles bautizan, montañas, ríos, 
lagos extensísimos, llanuras sin límite, a los que los 
exploradores llaman con la grata eufonía castellana. 
Es un mundo que nace a la luz del Cristianismo y 
a la cultura española, integrándose por el milagro 
de los castellanos en la cultura de Occidente.

Finalizada la reconquista peninsular, completa la 
unidad nacional, las gentes de la corona de Castilla 
(gallegos, asturianos, vascos, castellanos viejos y

nuevos, extremeños, andaluces, murcianos y cana
rios) se vuelcan en las nuevas tierras. Se despuebla 
y empobrece Castilla para poblar y enriquecer a las 
Indias. Entrega su sangre y su esfuerzo para hacer 
del Nuevo Mundo una España nueva.

Sólo conocemos dos monografías breves pero in
teresantes que traten de la presencia toledana en 
Indias, la primera por orden cronológico es «Toledo 
en América» (1925), del académico de la Real de 
Bellas Artes y Ciencias Históricas Adolfo Aragonés. 
La segunda y más completa «Toledo y el Nuevo 
Mundo en el siglo XVI» (1963), título traducido de 
su versión original inglesa, de la que es autor un 
toledano ilustre, el doctor Javier Malagón Barceló, 
profesor de las Universidades de Madrid, Santo 
Domingo, México y Washington. Entre sus'muchos 
libros, aparte el citado, que nos interesan por su 
temática hispano-amerícana, hay dos: «Literatura 
jurídica española en el Siglo de Oro en la Nueva 
España» (1959) y «Estudios de Historia y Derecho» 
(1966), en el que se incluye un capítulo sobre «Tole
do y el Nuevo Mundo en el siglo XVI», en donde se 
recoge buena parte de lo publicado en el opúsculo 
del mismo título. Utilizaré además de estas obras 
las de Bermúdez Plata, Byd-Bowman, Icaza, Levi- 
llier, García Icabalceta, entre otras muchas.

Fernando JIMENEZ DE GREGORIO

__ Manzaneque

Comienzan las fiestas en honor 
del Patrón del pueblo
MANZANEQUE. Angel Lumbreras de Gracia

Cuando el mes de agosto toca a su fin, la población de Manzaneque se 
dispone a celebrar sus tradicionales fiestas en honor del Santísimo Cristo de 
la Fe, de arraigada devoción en. esta bella población toledana.

La Hermandad del Santísimo Cristo ha elaborado un magnífico programa 
de festejos a celebrar siempre pensando en los vecinos de la población y deún 
gran número de visitantes durante estos días, puesto que las fiestas de Manza* 
ñeque, a través de los años, son visitadas por numerosas personas procedentes 
de las poblaciones limítrofes. '

Los festejos comienzan hoy, día 26, a las diez y media de la noche, con le 
actuación, por primera vez en esta población, de la danza-escuela Revuelo, en 
un espectáculo en donde se une la diversidad del folklore español, hermanán
dose nuestras jotas manchegas con las sardanas, muñeiras, sevillanas, granel’ 
ñas, etc. Al mismo tiempo actuará la Rondalla, ganadora del primer premio 
provincial de nuestra Diputación Provincial.

Los actos continuarán el día 27, con un extraordinario partido de fútbol, 
las seis de la tarde, entre el equipo local y otro de la comarca. A las once¡y 
media de la noche, baile popular en la plaza de toros, a cargo de un conocí®1 
grupo músico-vocal. Los actos del día 28 estarán protagonizados por la mis* 
solemne a celebrar a las doce de la mañana en la iglesia parroquial.

A las trece horas, en el parque municipal, extraordinario concierto acarp 
de Banda Municipal de Música de Mora, bajo la dirección de Cecilio Día^A 
las seis y media de la tarde, procesión con la venerada imagen del Santísimo 
Cristo de la Fe, seguida de la clásica subasta. Con un nuevo concierto <jj 
música, a las ocho y media de la tarde, por la Banda Municipal de Mora y $ 
baile popular, a las once y media de la noche terminarán los. actos prpgranftdfjf 
para.aete.día ' '
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EXPOSICIONES
• Santo Domingo el Antiguo (plaza 
de Santa Leocadia, !).- Museo 
conventual. Laborables, de 11 a 
13,30 y de 16a 19 horas.
• Galerías Selección (Puerta Llana, 
14).— Exposición de pintura de 
Guerrero Malagón e hijos. Enrique 
Vera y Rodríguez Andrade. Labora
bles, de 10 a 14 y de 16 a 20 horas.
• Sala de exposiciones del palacio de 
Fuensalida (plaza Conde).— Pintu
ra de reciente ingreso en el Museo 
de Santa Cruz. Laborables y festi
vos, de 10 a 14 y de 15,30 a 18,30.
navahermosa
A LAS 9:
• Diana musical por las calles del 
■pueblo.
A LAS 10:
• Avenida del Rosario.— Carrera de 
sacos y cucharilla con huevo.
A LAS 18:
• Plaza de toros.— Novillada, con la 
actuación de la juventud mixta de la 
localidad.
A LAS 21:
• Avenida del Rosario.— 'Pabla de 
gimnasia rítmica, con la represen!a- 
ción de las niñas de Navahermosa, 
dirigidas por Pilar Carrobles.
A LAS 24:
• Plaza de la Constitución.— Bailes 
públicos típicos, con la traca final 
como despedida de las fiestas.

Teléfonos -útiles 
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 

2214 01.

TALAVERA
A LAS 11,30:
• Club Social Los Alcores.— Compe
tición del tercero y cuarto puetos 
del campeonato de fútbol sala, se
guida de la final del minitramp y de 
la final del campeonato de ping- 
pong.
A LAS 18:
• Celebración al aire libre del con
curso de pinturas infantiles con te
mas del club.
A LAS 19:
• Club Social Los Alcores.— Mini 
maratón interno.
A LAS 20:
• Club Social Los Alcores.— Charla 
coloquio sobre* planificación familiar 
por Vega Basurto.
A LAS 23:
• Club Social Los Alcores.— Desfile 
de modelos, seguido de una verbena.
TEMBLEQUE
A LAS 8:
• Diana floreada.
A LAS 10:
• Complejo polideportivo — Final de 
la competición de natación.
A LAS 12,30:
• Concurso de poesías sobre temas 
castellano-manchegos.
A LAS 19,30:
• Carreras de cintas para niños de 
siete a doce años.

Taxis (cuesta del Alcázar): 
• 22 23 96.

Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaria de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.

_ Horarios  
de autobuses

Toledo-Madrid

Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 
20,15 (laborables).

Continental: 10, 11, 11,30, 18, 
19, 19,30 (laborables).

Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 
17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).

Continental: 10, 11,30, 18, 19, 
19,30 (festivos).

Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, . 13, 
15,30, 16,30 (festivos).

Talavera-Madrid

5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 
14, 17, 19,30.

Talavera-Toledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos).

Toledo-Talavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

---------Horario--------  
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

-------- Horario 
del Toledo 

monumental
—Hospital de Tavera.— «El 

Toledo de El Greco». De 10 a 19 
horas.

—Iglesia de San Pedro Már
tir.— «El Toledo de El Greco». 
De 10 a 19 horas.

—San Juan de los Reyes.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Sinagoga del Tránsito y 
Museo Sefardí.— De 10-a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a.14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,3(f a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

Nacimientos
TOLEDO

Nacimientos: Francisco Ja
vier, hijo de Francisco Javier 
Martón y María Soledad Mon
tero; Iván, hijo de Angel Ronda 
y María del Pilar de la Rosa; 
Irene, hija de.Mariano Vela y 
Piedad Martínez; Aurelio José, 
hijo de Emilio Pozuelo e Isabel 
Romero; Esmeralda, hija de 
Domingo Alonso y María de la 
Soledad López; Javier, hijo de 
Fernando Hidalgo y Remedios 
Nombela; Teresa de Jesús, hija 
de Bernardo Expósito y Pilar 
Sosa; David, hijo de Miguel de 
los Reyes y María de los Ange
les Luque
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Tiempo

DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER FACILITADOS POR EL OB-

r SERVATORIO
Temperatura máxima: 34,4 gra

dos a las 17 horas. Temperatura mí
nima: 19,8 grados a las 8. Tempera- 
tuja a las 14 horas: 30,8 grados. Hu
medad relativa del aire: 57 por 100. 
Presión atmosférica del aire: 317,7 
milímetros. El día de ayer transcu
rrió despejado, con vientos modera
dos del Este.

Datos astronómicos: El sol sale a 
las 7,37 y se pone a las 20,58. Cre
púsculo: 29 minutos. La luna sale a 
las 15,18 y se pone a las 0,24. Fase 
lunar: cuarto creciente.

Farmacias
TOLEDO

Mercedes González Clemente.—
Hombre de Palo, 1 (hasta las diez).

Teófilo Arroyo Pérez.— Avenida 
del General Villalba, 17 (toda la no
che).
TALAVERA

José Ramón Rodríguez Fernán
dez.— Corredera del Cristo, 7. Telé
fono 800240 (hasta las diez).

------- Cartelera--------
Cine Imperio (C . sta del Aguila,.

7. Teléfono 221623,. - A las 18 y 21: 
.Las aventuras de Enrique y Ana., 
con Amparo Soler Leal v Luís Esco
bar. A las 19,30 y 22,30: «Vivos o 
preferiblemente muertos., con Giu- 
liano Gemma y Ninno Benvenuti. 
Todos los públicos.

Teatro de Rojas (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 221623).— Cerrado por 
descanso del personal.

Cupón pro ciegos

Número premiado ayer
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Carlos Martínez, insatisfecho del partido 
contra el Torrejón

Hay que mejorar mucho 
si queremos jugar 
sin miedo en Segunda B

‘ «Hay que mejorar mucho, sobre todo en resistencia, velocidad y 
técnica individual en los pases. Contra el Torrejón. en el segundo 
tiempo, parecía que algunos jugadores se habían olvidado de cómo se 
pasa el balón. Eso, unido a alguna indisciplina que otra, ha motivado 
que un partido que teníamos perfectamente controlado le hayamos 
empatado e incluso pudimosperderlo en los últimos minutos. Un fallo 
nuestro dio lugar al gol del Torrejón y no estoy dispuesto a consentir 
indisciplinas como éstas.» Con estas palabras valoro Carlos Martínez, 
entrenador del Talavera, el partido contra el Torrejón. Palabras no 
demasiado optimistas, porque Carlos es exigente y quiere seriedad en 
su equipo, y precisamente esa falta de seriedad y disciplina que en 
algunos jugadores, siempre según el «míster», se había apreciado era 
lo más censurable.

En cuanto a los cambios tácticos que se aprecian en el equipo 
respecto al de la pasada temporada, Carlos Martínez señaló que 

1 únicamente es cuestión de tiempo y de partidos el que las cosas 
empiecen a salir como se desea. Cosa de tiempo y de partidos, lógico, 
cuando de pretemporada se trata. Sanchís, el técnico del Torrejón, 
manifestaba al término del partido aue el Talavera le había gustado, 

►■Que tiene hombres con experiencia y buena técnica y que le augura un 
buen papel en la Segunda.B si es que el ascenso se confirmara. Carlos 
Martínez no es tan optimista. «Quiero tener los pies en el suelo y no 
lanzar las campanas al vuelo —señaló Carlos Martínez— y la meta ha 
de ser mantenernos en la categoría.
Hoy, Zamora-Talavera

Partidos, sí. Partidos es lo que necesita el Talavera C. F. paraque 
Carlos Martínez consiga conjuntar el once inicial. Y para ello la 
directiva blanquiazul contrató) una serie de ellos que, después del 
jugado contra el Torrejón, tendrá continuación en el que va a disputar 
hoy en Zamora el Talavera C. F. El Zamora, uno de los morosos de la 
Segunda B, que aún ve peligrar su continuidad en la categoría, será el 
rival del Talavera esta tarde, y el próximo domingo devolverá visita 
m campo de deportes del Prado, en el encuentro que servirá de 
Presentación del equipo blanquiazul ante su hinchada. Pero cuando 
®?te partido del domingo se juegue, ya habrá —si es que doña Federa
ción no resuelve alargar aún más el plazo, cosa improbable— resolu- 
®*°u al tema del ascenso del Talavera C. F. y el descenso del Getafe, 
d Calavera puede presentarse ante su hinchada como nuevo Segun- 
ua División con los jugadores recientemente fichados. El partido 
c°menzará a las seis y media de la tarde.

dineros del Trofeo de Ferias

Por último, hemos de señalar que no han sentado demasiado bien 
o el seno blanquiazul las manifestaciones del presidente del Toledo 

¿I £®cto a la dotación económica del Talavera por su participación en 
tofeo de Ferias de Toledo. El Talavera quiere dejar claro que la 
“Oad percibida estaba pactada de antemano y con la suficiente 

“relación con la Directiva toledana, _ . . __
L Pedro A. ROSADO

Si no sucede nada anormal y tras la renuncia del Getafe

El Talavera ya está en Segunda B
Si no sucede nada anormal en las últimas veinticua

tro horas, el Talavera C. F. es nuevo en Segunda Divi
sión. El club blanquiazul, tal como se ba venido dando 
por hecho en las ultimas semanas, ocupará plaza que 
deja vacante el'Getafe por impago de las cantidades 
que adeuda a sus jugadores de la temporada pasada y

Manuel Estepa deseó suerte al 
conjunto talaverano en su nueva 
División y aconsejó a los directivos 
blanquiazules ser moderados en el 
gasto para no verse en la misma 
situación que los getafenses en 
próximas temporadas.

Manuel Estepa señaló a este 
diario que el mismo martes por la 
noche llamó telefónicamente al se
cretario general de la Federación 
Española de Fútbol, Agustín Do
mínguez, para comunicarle la deci
sión de su club de no hacer frente 
a la deuda, y pensando que en la 
Segunda B las taquillas iban a ser 
inferiores a las de Tercera División 
y los gastos de desplazamiento 
muy superiores. «El estar en Se
gunda B nos supone un gasto ex
traordinario de alrededor de seis 
millones de pesetas en desplaza
mientos y hoteles, y eso es algo a lo 
que no podemos hacer frente en la 
actual situación. Nuestro objetivo 
es permanecer una temporada en 
Tercera para afinazarnos en la ca
tegoría y sanear nuetra economía y 
luego intentar el salto a Segunda 
B. Pero todo ello sin prisas y sin 
grandes gastos, porque la experien
cia ya la hemos vivido y no ha sido 
positiva», señaló el presidente del 
C.D. Getafe a este diario.

Como conocedor de la experien
cia, el señor Estepa aconseja a la 
Directiva blanquiazul que «recorte 
en la medida de lo posible los gas
tos, que tenga estricto cuidado con 
los fichajes que realiza y que cuide 
al máximo los desplazamientos y la 
elección de los hoteles, porque de 
ello depende, en buen grado, el éxi
to económico del club y, por ende, 
el mantenimiento y consolidación 
en la categoría. «Como el Talavera 
es nuevo en la Segunda División 
—añade el presidente getafense— 
esta primera temporada debe ser 
buena económicamente hablando, 
dado.que el ambiente futbolístico 
de la ciudad también lo es. Pero,

a la comisión de clubs, un total de 30 millones. Así lo 
decidió en la noche del pasado martes la Junta Directi
va del club getafense en reunión con sus jugadores y lo 
certificó el propio presidente de la entidad madrileña, 
Manuel Estepa, a YA de Toledo en conversación telefó
nica mantenida con este diario en la mañana de ayer.

sión, en donde existen equipos 
muy poderosos económicamente». 
«El ejemplo del Getafe----- ratificó
Aurelio Lozano— no se puede, ni 
debe, repetir en Talavera, porque 
no somos ninguna barriada, somos 
una gran ciudad y el Talavera el 
primer equipo de la misma. Ahora, 
además, en Segunda B habrá que 
esperar ayudas municipales en la 
medida de lo posible, porque no en 
vano el equipo va a pasear el nom
bre de la ciudad por toda la geogra
fía nacional.»

Martínez, del Getafe, fichaje en 
puertas

En cuanto a la conformación del 
equipo para la temporada que vaa 
iniciarse el próximo domingo, día 
5, con el partido Talavera-Algeci- 
ras en el campo de deportes El 
Prado, Aurelio Lozano piensa que 
a la vista de los partidos disputa
dos por el equipo de Carlos Martí
nez en la pretemporada hay con
junto con seriedad y clase suficien
te como para hacer un buen papel 
y optar al final de la Liga a clasifi
carse entre los diez primeros, «sin 
que ello signifique dejar de aspirar 
a cotas más altas». La baja de Zar
co en el equipo habrá de ser ocupa
da por otro delantero y se piensa 
en Martínez, delantero centro del 
Getafe, que este año quedará libre, 
con el que se está en contacto, aun
que nada hay decidido todavía, ya 
que aún se estaba hasta ayer a la 
espera de la confirmación oficial 
del ascenso de categoría para em
pezar las negociaciones. Martínez 
tiene veintisiete años, es el típico 
delantero centro rompedor y con 
habilidad de cara al gol, y ha mili
tado en equipos como el Falencia, 
Cádiz y Getafe. Puede ser el nuevo 
refuerzo del Talavera, de cara a la 
próxima temporada.

Pedro A. ROSADO

cuidado la Segunda B es una divi
sión complicada y peligrosa, y pue
de ser un pozo económicamente 
hablando.»

Lozano: «Estamos preparados»

Estos consejos de Manuel Este
pa, presidente del Getafe, no cae
rán en saco roto por parte de la 
Directiva blanquiazul. Nada más 
conocer la noticia de la decisión del 
Getafe, YA de Toledo se puso en 
contacto con el presidente de la 
entidad talaverana, Aurelio Loza
no, que junto con otros directivos 
se encontraba’ eri la mañana de 
ayer en el campo de deportes del 
Prado inspeccionando, dirigiendo e 
incluso trabajando en la obra de 
construcción de las nuevas gradas. 
El presidente de la Directiva blan
quiazul señaló que «equipo y Di
rectiva estamos totalmente prepa
rados para afrontar los riesgos que 
conlleva la nueva categoría y, por 
supuesto, tendremos en cuenta lo 
sucedido al Getafe para poner 
buen cuidado en que el ejemplo no 
se repita en nosotros», por aquello 
del refrán de «cuando veas las bar
bas de tu vecino cortar...», será 
bueno que tal ejemplo no se olvide 
y lo que hace falta es, según el 
señor Lozano, «que la afición res
ponda como se espera. Vamos a 
salir de la monotonía de la Tercera 
División, lo que debe constituir un 
revulsivo para los aficionados, y to
dos estamos esperando que eso se 
note en la captación de nuevos so
cios y en la retirada de carnés de 
los anteriores».

Para afrontar la temporada, el 
próximo domingo se someterá a la 
aprobación de la asamblea de so
cios el presupuesto de esta tempo
rada, que rondará los treinta millo
nes de pesetas, cifra que se consi
dera en el seno de la Directiva 
blanquiazul como «humilde dentro 
de las que se barajan en esta Divi-
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El Santa Bárbara tendrá 
pocos ensayos de pretemporada

La escasez de partidos de pretemporada preocupa al técnico del Santa Bárbara, Angel Gargolla. 
Esta semana los entrenamientos consistirán en partidillos, para intentar conjuntar al equipo

El presidente del Sonseca 
opina de la cantera

«A los dieciséis años, 
un juvenil ya tiene que valer 
para el primer equipo»

Durante el pasado Trofeo de Ferias, el Toledo se proclamó cam
peón juvenil del torneo. Pero, sin embargo, un equipo jovencísimo 
el del Sonseca, consiguió la proeza de eliminar a los «pequeños» deí 
Talavera y ponérselo muy difícil a los campeones.

El Santa Bárbara está un poco 
de brazos caídos, ya que no tiene 
que jugar la Copa de Aficionados 
en su primera eliminatoria. Para 
paliar esta falta de partidos, el pró
ximo domingo, a las siete de la tar
de. el equipo de Gargolla jugará en 
Consuegra, dentro de la Semana 
Cultural, que se desarrolla en este 
pueblo.

Sin embargo, no es suficiente 
para el entrenador este encuentro 
y otros más que tienen que dispu
tar los de la Fábrica de Armas para 
preparar la competición oficial.

Por este motivo, Gargolla ha pe
dido más partidos de pretempora
da a la directiva, ya que tiene que 
conjuntar a la plantilla y extraer a 
los jugadores más valiosos entre 
nada menos que veintisiete de que 
consta el primer equipo.

También con vistas a esta selec
ción y a una mayor cohesión de los 
jugadores, esta semana se va a dar 
por terminada la preparación física

— Tenis______________

El Trofeo Ciudad 
de Talavera, 
en el polideportivo 
El Prado

Después de la larga tregua im
puesta por las vacaciones veranie
gas de los meses de julio y agosto 
ya empiezan los compases de la 
«segunda vuelta» del año en curso 
en cuanto al tenis local se refiere, 
con buenas e interesantes noticias 
para los amantes y aficionados del 
deporte de la raqueta.

El VI Trofeo de Tenis Ciudad 
de Talavera, a celebrar en las pró
ximas ferias septembrinas de San 
Mateo, contará con la valiosa cola
boración del Excmo. Ayuntamien
to, que cederá gratuitamente las 
pistas que se han construido en el 
polideportivo municipal El Prado, 
que serán inauguradas con este 
acontecimiento internacional en 
nuestra ciudad, ya que en el mismo 
intervendrán, igual que en el pasa
do año, tenistas de primera y se
gunda categorías nacionales y ex
tranjeras. Adelantamos a nuestros 
lectores que la asistencia para pre
senciar este gran torneo será gra
tuita.

El importe de los premios supe
ra más de 800.000 pesetas, de las 
que 140.000 serán para el vencedor 
del campeonato.

Aparte de la ayuda económica 
de la Corporación municipal a la 
organización del torneo, el vence
dor del mismo recibirá un monu
mental trofeo de nuestra famosa 
cerámica. También será iluminada 
la pista central del complejo de
portivo para aquellos partidos que 
tengan que jugarse con luz artifi
cial.

El torneo tendrá el siguiente ca
lendario: del 16 al 19 de septiem
bre se jugará la fase previa y del 20 
al 26 del mismo la fase final.

Finalmente, otra interesantísi
ma noticia, en muy próximas fe
chas empezará a funcionar la Es
cuela Municipal de Tenis, que es
tará dirigida por monitores talave
ranos.

T. SERRANO 

y los entrenamientos consistirán 
en partidillos. El primero de ellos, 
el jueves, entre los del primer equi
po y los juveniles. El segundo, al 
día siguiente, contra un equipo de 
grupo de empresa, y, para terminar 
la semana, el encuentro frente al 
Consuegra.

Gargolla para este partido ali
neará en la primera mitad a los 
jugadores más jóvenes, de cara a la 
competición copera. Así quedarán 
en la caseta jugadores más vetera
nos, como Juli, Parra, Ocaña, Ricas 
y Ramón, que saltarán al terreno 
de juego en la segunda parte.

Por cierto, que una de las nove
dades del entrenamiento del pasa
do martes fue la reincorporación 
del trabajo deportivo del lateral 
Ocaña, un hombre que jugó hace 
dos temporadas en el CD Toledo y 
que ya pertenecía al Santa Bárbara 
en la pasada Liga.

Gargolla ha hablado con sus ju

Se pide la paz y la palabra
Nuevamente, y ya son innumera

bles las ocasiones, la guerra futbolís
tica entre dos equipos de nuestra 
provincia ha estallado. Y como si de 
una película tradicional de acción se 
tratase, los protagonistas estelares 
han sido los de antaño: el Fuensalida 
y el Santa Bárbara. Ambos, en esta 
calurosa antesala balompédica, han 
convertido el panorama de nuestro 
fútbol regional en un auténtico Bei
rut deportivo, con una guerra dialéc
tica que parece marcar el sino de la 
gran batalla antideportiva dentro y 
fuera del terreno de juego.

Todo comenzó cuando las capri
chosas bolitas del sorteo de la Copa 
de Aficionados, como queriendo ser 
partícipes de la endiablada polémica, 
se emparejaron irremisiblemente. A 
partir de ahí, directivos de uno y otro 
lado se frotaron las manos pensando 
en unas arcas sustanciosas y en un 
enfrentamiento en el campo del ho
nor al estilo medieval. Y cuando to
dos velaban cuidadosamente las ar
mas, llegó la bomba. Una bomba que, 
como todas las que se lanzan en las 
guerras, era absurda e incomprensi
ble.

El resto de la historia lo conocen. 
Lluvia de protestas, de quejas, de 
ataques frontales o subterráneos ca
yeron de uno y otro lado. En esas 

En el encuentro Toledo-Sonseca

Ciento treinta y ocho mil pesetas 
recaudó el Titán, de Ajofrín

Una vez finalizado el partido inaugural entre Sonseca y Toledo, en
cuentro soporífero y vulgarote', la Directiva del Titán, de Aiofrín, facilitó 
los datos económicos, que en la primera jornada del trofeo han resultado 
muy beneficiosos para la joven Directiva que inaugura su andadura al 
frente del club.

Estos datos arrojan la bonita suma de 138.000 pesetas, procedente de 
los bolsillos de los 600 espectadores que acudieron al campo de deportes 
El Prado. Esta cifra animará, sin duda, a los jóvenes directivos, que han 
demostrado tener muchas ganas de trabajar y grandes ilusiones por 
ofrecernos un fútbol decoroso y una gestión limpia.

Les deseamos mucha suerte en su trabajo deportivo para que cumplan 
con la misma dignidad con que lo hizo la anterior junta directiva.

Demetrio PEREZ-GRUESO

gadores y les ha dicho que no tiene 
favoritismo hacia nadie: que el que 
dé la cara en el campo será quien, 
tenga puesto en la alineación titu
lar, sean más o menos veteranos. 
Sin embargo, piensa que, en prin
cipio, y de cara a los encuentros 
fuera de casa, el contar con jugado
res veteranos puede ser necesario; 
no obstante, considera que el gru
po que le ha tocado a su club no es 
tan fuerte como se dice y que esa 
fuerza es un tanto mítica.

Por último, el entrenador, tras 
los ensayos que realizará en estos 
partidos y «partidillos», está espe
rando que la directiva le marque el 
número de jugadores con los que 
tiene que quedarse. Gargolla consi
dera la cifra de veinte como acep
table, y los otros siete deben saber 
su futuro en el club lo más pronto 
posible para poder meter la cabeza 
en otro equipo antes de que empie
ce la temporada.

fechas la conflagración estaba en su 
cénit, pero todos esperábamos el en
friamiento de las hostilidades y un 
alto el fuego que deportivamente era 
imprescindible. Muy al contrario, el 
rencor y la guerra dialéctica, ahora 
con la cabeza fría, han vuelto a salir 
al descubierto.

Y lo peor es que parece que han 
sido nuestras páginas las que se han 
convertido en testigos y notarios de 
la lucha. Ultimamente nuestra sec
ción deportiva ha pasado a ser casi 
una crónica de un corresponsal de 
guerra, cuando nuestra única tarea es 
la de informar. Es por esto por lo que 
ahora, y definitivamente, pedimos la 
paz y la palabra, sobre todo esa pala
bra en la que el Fuensalida debe re
conocer su craso error y donde el 
Santa Bárbara pueda contemplar que 
una contraofensiva no hace más que 
avivar el fuego. Y es que si en el 
fútbol no hubiera diálogo, si nuestros 
directivos no fueran capaces de 
afrontar los hechos cara a cara y en 
una mesa abierta a todas las opinio
nes, al fútbol le quedarían años con
tados de vida, porque entre todos es
taríamos echando vinagre en sus ya 
maltrechas heridas. El futuro del de
porte no es ése, no lo olviden.

Luis NIETO

Y lo cierto es que la media de 
los chavales sonsecanos era solo 
de quince años y prácticamente 
todos eran nuevos en la plantilla. 
■ Tenemos ocho equipos de infan
tiles. un juvenil y un prejuvenil 

nos decía el presidente de la 
entidad. -Juan Martín Galán — , y 
esto es una labor de tres o cuatro 
años; no es algo que se haya he
cho en un día o en un mes.» La 
verdad es que a tenor de lo visto 
en el campo, sus palabras no ne
cesitaban esta aclaración. «En la 
actualidad .. nos apuntaba Juan
Martín— tenemos cedidos varios 
jugadores al Titán o al Orgaz, pe
ro aun así tenemos una plantilla 
de 32 juveniles.» La política del 
Sonseca con la cantera es verda
deramente envidiable. Aunque 
este año no pasará ninguno al 
primer equipo, más que nada por 
su juventud, el año pasado doce 
engrosaron las filas del conjunto 
sonsecano y los resultados que se 
consiguieron ahí están.

«La juventud de nuestros cha
vales —comentaba con orgullo el 
primer mandatario de la enti
dad— obedece a una lógica: sí un 
chaval no vale para jugar en el 
primer equipo a los dieciséis 
años, nosotros no lo mantenemos 
én el club.» Realmente la afirma
ción es tajante, pero la realidad 
es que a esa edad un juvenil por 
lo menos ha tenido que apuntar 
algo para ver si es aprovechable 
en el futuro. Y Juan Martín se
guía sin andarse por las ramas: 
«No pensamos en traspasar a nin
gún juvenil que pueda sernos útil 
en un futuro, a no ser que las 
condiciones económicas sean 
muy favorables para nosotros. 
Para poner un ejemplo, puedo 
decir que el año pasado el Toledo 
se interesó por Miguel, pero no se 
llegó a un acuerdo definitivo.»

El presidente del Sonseca está 
verdaderamente muy satisfecho 
con el rendimiento de sus chava
les y no es para menos después 
de ver mover la bola a mucha

El Ocaña, rival de dulce 
para el Toledo 
el próximo sábado

Se acerca la primera eliminatoria de la Copa de Aficionados y 
el Toledo recibe al Ocaña. Un equipo fácil en la teoría, pero, 
atención, que el Sonseca también lo era y no se pudo más que 
empatar, y de penalty. También hay que tener en cuenta que se van 
a quedar cuatro jugadores toledanos fuera del equipo, ya que 
cuentan con más de veintitrés años.

También el Ocaña tiene que 
prescindir de cuatro hombres 
por el mismo motivo y, además 
de ser un equipo de categoría in
ferior al CD Toledo —según nos 
dijo el , presidente del Ocaña, 
Eloy Ortega, mantenerse en pri
mera regional iba a resultarle 
muy difícil— pesan sobre él san
ciones que no hacen más que 
mermar las posibilidades del 
club.

Del escándalo que en su día se 
armó en el campo del Ocaña, to
davía cuelgan los castigos del Co
mité de Competición. El campo 
sigue clausurado y faltan tres 
partidos oficiales para que se le
vante la condena. Esto supone 
un duro golpe para la economía 
del club. Pero en lo deportivo 
tampoco andan bien las cosas, 
pues uno de sus mejores hombrs, 
Epi, tiene que cumplir seis parti
dos de sanción por protagonizar 
los penosos incidentes que recor
damos. Por lo visto, a Epi no le 
caen simpáticos los colegiados y, 
encima, no lo disimula.

A pesar de que todo está muy 
negro en este club toledano, su 
entrenador, Santiago Oliva, más 

chos tan jóvenes como Fernando. 
Agapo, Marino o Zico, un mucha-1' 
do que acaba de entrar en el ju
venil y que parece (pie lleva diez 
años jugando al fútbol.

Los grandes, a por el ascenso
En cuanto al primer equipo, 

todos están convencidos de que 
se puede ascender de categoría, a 
pesar de la falta de solvencia eco
nómica de la entidad. Sólo tres 
jugadores procedentes de diver
sos equipos y que realizan aquí 
su servicio militar —De la Fe, 
Torres y Durán— servirán este 
año para potenciar la plantilla.

Como ya recogimos en su mo
mento, los sonsecanos no están 
muy conformes con el grupo don
de les va a tocar jugar, porque, 
según Martín Galán, «el entrena
dor es un hombre que enseña a 
jugar al fútbol y no a dar palos, y 
los equipos de Ciudad Real son 
excesivamente duros, contando 
con la juventud de nuestros chi
cos».

Dejó caer, entre líneas, que los 
rivales con quienes más a fondo 
deberían emplearse serían el 
Santa Bárbara —por encima de 
todos—, el Tomelloso y el Mota 
de Cuervo.

Por último, abordamos la 
cuestión económica, y en este as. 
pecto las cosas tampoco van mal 
para el Sonseca, que ha consegui
do reducir su déficit hasta 
1.400.000. «Y, además —finaliza 
el presidente—, estamos confia
dos de que la afición va a respon
der, porque en los entrenamien
tos ya se juntan 50 ó 60 personas, 
lo cual nos parece un buen sínto
ma.» Otro año más el Sonseca 
afronta la temporada con la ilu
sión de ascender. Por ganas de 
intentarlo no va a quedar, peí» 
hace falta algo más que ilusión y 
entusiasmo para alcanzar una ca
tegoría superior.

Luis NIETO

conocido como Puskas, piensa 
que puede hacer un buen papel 
en la próxima campaña, con Jaá?l 
nuevos jugadores provenientes 
de la cantera.

Eloy Ortega, el presidente, no 
las tiene todas consigo, o esa im
presión nos dio a nosotros. Y es 
que lleva un mes en el cargo y se 
ha encontrado con una situación 
poco estimulante: no hay ni un 
duro. De todas formas confía en 
sus muchachos, tanto los del 
equipo juvenil como los del equi
po grande, y también está con
tento, pues los clubs rivales en el 
terreno de juego están portándo
se muy bien con el Ocaña. 0 
Toledo había ofrecido, pagando 
una cantidad de 5.000 pesetas, el 
campo municipal para la cele
bración del encuentro de vuelta- 
Cinco mil pesetas que se iba 4 
ahorrar el Ocaña. Pero, fina
mente, el segundo partido de le 
eliminatoria de copa se celebrara 
en lllescas, ya que el club localJe 
ha cedido el terreno de juego de 
forma gratuita.

LL
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lo asegura el consejero 
je Sanidad de la junta

la campaña de contro! 
alimentario ha llegado 
d ama de casa

Hace no mucho tiempo, la Con
sejería de Sanidad de la Junta de 
¡Comunidades de Castilla-La Man
cha lanzó una campaña por toda 
nuestra región para conseguir un 
mayor control en materia alimen
taria. Después de este inicio de la 
campaña, que se ha difundido a 
través de los distintos medios de 
comunicación, se hacía necesario 
pulsar la opinión del consejero de 
Sanidad, Juan José Petrel, quien 
je mostraba muy satisfecho de lo 
nuese ha conseguido hasta el mo
mento y se espera llegar mucho 
más lejos con estas campañas. El 
consejero de Sanidad nos comenta
ba que hasta el momento había re
cibido muchas felicitaciones, ya 
que la campaña había llegado has
ta el ama de casa, que era a quien 
verdaderamente iba dirigida la 
propaganda. Juan José Petrel 
piensa que las amas de casa son las 
verdaderas «fábricas» de salud, y 
desde el primer momento se pensó 
en ellas para llevar a cabo esta lu
dia por la concienciación de los 
ciudadanos respecto a lo importan
te de la higiene y la sanidad en el 
consumo de alimentos.

Para ampliar estadísticamente 
esta campaña, la Consejería tiene 
d pensamiento de mandar a cada 
ama de casa de la región un decálo- 
gode los alimentos, que podrá col
garse en las cocinas de la casa y 
que servirá de agenda para las mis- 
atas. Esta campaña, nos decía el 
señor Petrel, va encaminada a la 
higiene y conservación de los ali
mentos y especialmente a mante
ner la seguridad de los niños, amén 
de evitar en lo posible los envene
namientos, teniendo siempre pre
sente casos tan desafortunados co
mo la colza, que se ha cobrado un 
gran número de vidas dentro de 
toda la geografía nacional. «El esta
do de la alimentación —nos asegu
raba el consejero— no es tan malo 
tomo se piensa, porque la verdad 
es que el problema no es tanto de 
fa talidad de los alimentos como de 
concienciación a nivel ciudadano 
de lo que significa la salud y la 
higiene alimentaria.» Aun así, tam- ■ 
tóen se lleva a cabo por parte del 
citado organismo un servicio de vi
gilancia ae empresarios y produc
tores, que en las últimas fechas se 
ha intensificado. •

La descentralización de Sanidad 
ysu posible transferencia a la Jun
to de Comunidades ha agilizado 
bastante la gestión, y al tiempo ha 
facilitado la coordinación entre los 
organismos regionales y municipa
les.

En lo que respecta al tema de la 
^mentación a lo largo y ancho de 
ate verano, Juan José Petrel lo 
ahfica de bastante normal, debido 
¡que en este año la población ha 
Wquirido una conciencia sanitaria 
Bas correcta y ello ha provocado 
We sólo hayan aparecido dos o tres 
^toxicaciones y tampoco de mu- 
ína importancia. Sin embargo, y a 
Sjjrsta de cómo funcionan algunas 
;?talaciones sanitarias a nivel mu- 
«cipales, era obligada una pregun- 
!?.“ consejero de Sanidad en lo 
gerente al tema. «Hay que tener 
m cuenta —contestaba el señor 
nal • C,Ue no es un tema regio- 

sino propio de los ayuntamien- 
y lo que nosotros debemos, y 

¡™o que vamos a lograr hacer, es 
poramar adecuadamente este te- 

en caso de que se incumplan 
enes oportunas será el mo- ’ 

L;"10 en que la Consejería co_- 
L,6^0® ? tomar medidas.» Tampo-

® Punto de mira de la 
Lnn?eJ®Ma» existirán problemas 
L» Ja8 transferencias, ya que hasta 
l momento la cosa ha funcionado 

jnte b'en y en un futuro 
adaptarse la cuestión ha- 

^esa singladura que ahora se ini- 

un estudio comparativo con 
m»n7.kmas regiones, la castellano- 
mlón k ®a ocuPa el tercer lugar, es- 
&ía Oas*anfe positivo, aunque to- 

sueña con una campaña 
Les,," c°ntra la glucelosis, cuyo 
tuairPuest0 se evalúen cerca de los 

cientos millones de pesetas

Sucesos_________

En la ciudad de Toledo, como centro regional

Avalancha de reuniones políticas 
en los diez primeros días de septiembre

Con la llegada de septiembre, la ciudad de Tole
do corre el riesgo de constituirse en centro de reu
niones públicas. Y eso que aún no han sido convoca
das las elecciones generales. El consejo ejecutivo de 
la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, 
en el encuentro celebrado el miércoles por la tarde 
en Toledo, acordó proponer el 10 de septiembre 
como fecha para que se reúna la asamblea provin
cial de la región, que elegirá al nuevo presidente de 
Castilla-La Mancha. El lugar, muy probablemente 
la ciudad de Toledo. Y también aquí durante los 
primeros días de septiembre el PSOE celebrará tres 
importantes reuniones de carácter regional.

Es muy probable que sea San Pedro Mártir el 
edificio donde se designe al primer presidente de la 
autonomía —hasta la reciente publicación del esta
tuto de autonomía únicamente cabía hablar de 
preautonomía— de Castilla-La Mancha. Según in
formaciones verificadas por YA de Toledo, un equi
po de obreros trabaja a marchas forzadas para acon
dicionar el salón donde se reunirán los 41 compo
nentes de la asamblea provisional, número equiva
lente al total de diputados y senadores 
representantes de la región en el Parlamento espa
ñol. Al final se ha optado por Toledo, aunque en 
círculos próximos a Gonzalo Payo se era de la opi
nión de elegir otra ciudad de la región para que los 
detractores de Toledo no se cebaran más aún ¿8 
acusar a la provincia de un nuevo imperialismo, 
ahora de carácter regional. El señor Payo manifestó 
hace unos días a nuestra redacción que en caso de 
elegir el edificio de San Pedro Mártir habría que 
acondicionarlo de tal forma que estuviera en conso
nancia con el momento histórico que allí va a desa
rrollarse. En la reunión del consejo ejecutivo de la 
Junta, de la que más arriba hablamos, el hasta 
ahora presidente del ente preautonómico agradeció 
a socialistas y centristas el apoyo que le habían 
prestado en el gobierno regional desde que tomara 
posesión en el cargo, en Guadalajara, el pasado 1 de 
febrero.

Socialistas, sí; socialistas, no
Precisamente en los próximos días UCD y PSOE,

partidos dominantes en la región, decidirán, respec
tivamente, el color del próximo gobierno autonómi
co, tras la designación del nuevo presidente, que 
será Gonzalo Payo. UCD en su calidad de partido 
mayoritario, que con sus votos, 24 de los 41, impon
drá su candidato al Gobierno. El PSOE, por su 
parte, deberá optar por seguir colaborando en el 
gobierno de la región —en caso de que UCD se lo 
permita— o pasarse plenamente a la oposición.

El partido centrista tomará un acuerdo en la 
reunión del próximo 3 de septiembre del comité 
ejecutivo regional, al escuchar la opinión de las 
cinco provincias. De cumplirse los rumores que han 
circulado en las últimas ñoras, el partido centrista 
se decidirá a prescindir de los socialistas. Con ante
rioridad a esta reunión, que podría desarrollarse en 
Quintanar de la Orden, como otras anteriores, debe
rá reunirse el comité provincial de UCD para hablar 
de este tema y designar los miembros centristas por 
Toledo —seis— que estarán en la asamblea provin
cial. Rafael Arias Salgado manifestaba ayer a YA de 
Toledo que aún no tenía decidido el día de la reu
nión. Es muy probable que hoy salga la convocato
ria, que podría ser para el 2 de septiembre.

Tampoco el PSOE de Toledo sabe cuándo se 
reunirá la comisión ejecutiva provincial. Lo que no 
se ignora es que deberá ser para antes del 4 de 
septiembre. Este día y el siguiente la cúpula del 
socialismo regional no va a parar de reuniones, to
das en Toledo. El 4, por la mañana, reunión de los 
secretarios provinciales de las cinco provincias; por 
la tarde, reunión de la comisión ejecutiva regional. 
El 5, «cumbre» socialista con la reunión del comité 
regional del PSOE con carácter extraordinario. En 
todos los órganos de este partido se hablará de la 
formación de la asamblea provisional, de la presen
tación o no de un candidato socialista para presi
dente provisional de Castilla-La Mancha y de la 
participación o no en el futuro gobierno regional. 
Respecto al segundo y tercer punto, dos posibles 
respuestas antípodas entre sí: puede que sí presen
ten candidato y puede que no participen en el go
bierno autonómico, para tener las manos libres has
ta las elecciones regionales, que se celebrarán entre 
el 1 de febrero y el 31 de mayo.

II Festival de Coros 
y Danzas durante 
la primera semana 
de septiembre

La Junta directiva de la Cofra
día del Cristo del Calvario ya tiene 
preparado todo su programa de 
fiestas que se celebrarán durante 
la primera semana de septiembre. 
Lo más destacado de las mismas 
será el II Concurso Regional de Co
ros y Danzas y cuyo primer premio 
está dotado con la cantidad de 
75.000 pesetas.

En este certamen de bailes fol
klóricos participarán nueve grupos 
representantes de las cinco provin
cias de Castilla-La Mancha, duran
te los días 2, 3 y 4 de septiembre. 
Los grupos participantes serán los 
siguientes: Campo de Criptana y 
Alcázar de San Juan, de Ciudad 
Real; Los Hinojosos y Huete, de 
Cuenca; Sigüenza y Casa de Gua
dalajara en Madrid, de Guadalaja- 
ra; Villarrobledo y La Roda, de Al
bacete, y Mora, en representación 
de nuestra provincia. Igualmente, 
el día 5 de septiembre, interven
drán fuera de concurso el grupo de 
Danzantes y Pecados de Camuñas, 
que fue el ganador del concurso 
celebrado el año pasado. Todas las 
actuaciones comenzarán a las diez 
de la noche.

Como ya hemos dicho, el primer 
premio será de 75.0Q0 pesetas y un 
trofeo de la Diputación Provincial; 
el segundo es de 50.000’ pesetas y 
trofeo del Ayuntamiento, y el ter
cero es de 25.000 pesetas y trofeo 
de 1a Caja de Ahorro Provincial.

Junto a estas demostraciones 
folklóricas, también habrá verbe
na, fuegos artificiales y pasacalles, 
con la actuación de la Banda de 
Cornetas y Tambores SUPY, de 
Yuncos, que recorrerá las principa
les calles de nuestra ciudad. De to
dos estos actos ofreceremos diarid- 
mente en nuestra agenda provin
cial toledana cumplida informa
ción.

En el terreno religioso, los actos 
más importantes serán un triduo 
en honor del Cristo del Calvario, 
oficiado t, por » el ¡ padre Helidoro

La fachada de la Caja de Ahorro, 
al descubierto

En la mañana de ayer los toledanos que paseaban por la plaza de 
Zocodover se encontraron con un elemento arquitectónico nuevo 
en el entorno. Las lonas verdes que cubrían la fachada de lo que 
será el nuevo edificio de la Caja de Ahorro Provincial desapare
cieron y dejaron al descubierto la obra. Los curiosos eran muchos 
y las opiniones de los toledanos variadas, pues más de un corrillo 
se formó ante la nueva fachada y todos comentaban los pros y los 
contras. Desde luego, ahora choca su inmaculada limpieza con el 
entorno de la plaza. Esperemos en que pasen unos meses y los 
colores se ennegrezcan de los humos y entonces habrá cogido algo 
de uniformidad con todos los edificios de la plaza. Como en gustos 
no hay nada escrito, habrá quien opine que la obra está bien 
hecha y quien no. Lo que no se puede negar es que es bonita, y si 

desentona o. no con el ambiente-el tiempo lo dirá

Detenido como 

presunto autor 
de un cartel 
injurioso contra 
la Guardia Civil

Un joven nacido en la localidad 
toledana de ViUacañas ha sido de
tenido por presuntas injurias con
tra la Guardia Civil y puesto a dis
posición judicial en el Juzgado de 
Quintanar de la Orden, de donde 
depende ViUacañas. Según nues
tras informaciones, el presunto in
juriante ha sido puesto en libertad, 
aunque se ha aceptado a trámite la 
denuncia presentada contra él.

Al parecer, Alejandro Infantes 
Sancho, alias «el Pichi», natural de 
ViUacañas y vecino de Madrid, co
locó» un cartel en el que aparecían 
dibujados varios miembros del 
Cuerpo de la Benemérita, caracte
rizados por el tricornio, torturan
do, al parecer, a un civil. El dibujo 
fue situado precisamente junto a 
un folletín de propaganda en el 
que se informaba a posibles intere
sados para alistarse al nuevo Cuer
po de Auxiliares de la Guardia Ci
vil.

Al observarse el contenido del 
cartel presuntamente injuriante se 
abrieron las investigaciones opor
tunas. reteniendo al referido joven, 
militante, según nos han informa
do en fuentes del Gobierno Civil de 
Toledo, al partido Movimiento Co
munista de España. Tras ser dete
nido fue puesto a disposición judi
cial del juez de Quintanar de la 
Orden, que, aunque al parecer de
cretó su libertad, ha aceptado, co
mo más arriba se decía, la denun
cia por presuntas injurias. El Go
bierno Civil-de Toledo, por su par
te, ha enviado un expediente al 
fiscal de la Audiencia Provincial 
para que a su vez estuviera infor
mado sobre el asunto.

El hecho ocurrió» el pasado 20 de 
agosto, si bien hasta ahora no ha 
trascendido a la prensa. Se ignora 
si el joven dio alguna explicación 
sobre las razones que pudieran im
pulsarle a colocar el cartel con la 
[(resunta acusación de malos tratos 
a la Guardia Civil. El cartel, no 
obstante, fue colocado en un lugar 
muy visible en el pueblo, ya que lo 
situó junto al edificio del Ayunta
miento de ViUacañas.

Más accidentes
Durante las últimas horas única

mente se han producido dos acci
dentes de tráfico, en los que afor
tunadamente no hay que lamentar 
heridos de gravedad y tan sólo da
ños materiales. El primero y más 
aparatoso de los accidentes se pro
dujo en el kilómetro 103,850, a las 
once menos cuarto de la mañana 
del miércoles. En este accidente se 
vieron envueltos tres vehículos que 
protagonizaron una colisión múlti
ple. Los vehículos afectados fueron 
los siguientes: una furgoneta con 
matriculo francesa. 5379-HD-93; el 
turismo BI-9145-AB y otro vehícu
lo con matrícula M-0583-BX. En 
esta triple colisión únicamente hu
bo que registrar los daños materia
les que se produjeron en los tres 
vehículos.

El segundo accidente de nuestra 
crónica de sucesos de hoy se produ
jo a las cinco de la mañana del 
miércoles, en el kilómetro 102,708 
de la carretera comarcal 502, en el 
término municipal de Velada. La 
furgoneta Viasa, con matrícula 
M-2551-CD, conducida por Virgi
lio Burgos García, de veintinueve 
años, se salió» de la calzada chocan
do contra un pretil de un puente; 
el coductor quedó herido leve. 
Igualmente resultó» con daños de la 
¿nisma consideración la usuaria del 
mismo vehículo, Teresa García 
González-
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La agrupación del PCE de Talavera 
se queda prácticamente sin militantes

Con el paso de casi el total de la agrupa
ción de Patrocinio a las filas del Partido 
Comunista Obrero Español, de Enrique Lís- 
ter, puede decirse que se le ha dado la punti
lla a la historia del PCE de Talavera, ya que, 
según fuentes consultadas, dicho partido en 
nuestra ciudad no contaría tras estos hechos 
con más de veinte militantes.

El PCE, que llegó a contar en Talavera 
con más de cuatrocientos afiliados al cele
brarse las primeras elecciones democráticas, 
ha sufrido durante los años pasados una des
bandada imparable, que ha dado como re
sultado el desmantelamiento casi absoluto 
de la organización. Los primeros en despren
derse del carné fueron los jóvenes, encuadra
dos en corrientes renovadoras y claramente 
enfrentados a los militantes históricos. El 
ideal común contra la dictadura presentaba 
un partido fuerte y cohesionado, en el que se 
produjo un vacío ideológico al acudir a las 
elecciones, que ni siquiera el invento del 
eurocomunismo logró llenar.

Las primeras elecciones municipales se 
consideraron como un importante triunfo 
para el PCE talaverano, que además logró 
instalar en el Ayuntamiento un grupo de 
cinco concejales ae gran prestigio y reconoci
do hoy como el más coherente y preparado. 
Sin embargo, la coherencia resultó ficticia, 
ya que al poco de iniciarse la legislatura de 
la Corporación democrática dimitía de su 
cargo Miguel Platero, que se marchaba sin 
demasiadas explicaciones.

Los repetidos intentos de recuperar a los 
antiguos militantes resultaron infructuosos 
y, por el contrario, la dimisión de concejales 
continuó escalonadamente con la salid;» del 
Ayuntamiento de José Angel Sagi Vidal y 
Angelines Maestro, casi siempre con una 
justificación personal, tras la que ha sido 
difícil adivinar una razón común a todos 
ellos.

Mientras tanto, las agrupaciones consti
tuidas en distintas zonas de la ciudad, cua
tro en total, fueron desapareciendo, hasta 
reducirse en dos: la que se encuadraba alre
dedor del local del partido y la de Patroci
nio, que tenía casi tantos militantes como el 
resto de la ciudad en su conjunto. Sólo la 
llegada de las fiestas y el montaje del quios
co de bebidas parecía resucitar en cierta ma
nera a la organización, que poco a poco iba 
perdiendo vida política. Finalmente, la sali
da del comité local y del provincial de Julián 
González Esteban y la dimisión de Angelines 
Maestro, así como la salida del partido de 
Feliciano Jiménez y Juan Solano, parecían 
culminar el proceso de descomposición de la 
organización talaverana.

«El PCE es un cadáver en 
descomposición»

Pero las cosas no quedaron ahí. El sábado 
pasado se reunían en asamblea 38 militantes 
de Patrocinio que votaron la salida del PCE 
de la agrupación y la integración en el 

PCOE. La votación, a mano alzada, dio co
mo resultado la integración en el Partido 
Comunista Obrero Español de la agrupación 
de la barriada por 36 votos a favor y dos en 
contra. A los secesionistas parece que ya se 
les han unido un número importante de mi
litantes de la agrupación de Talavera, y en 
zonas como la del barrio de la Piedad, según 
nuestras fuentes, se habrían pasado en masa 
al nuevo partido radicado en Talavera.

El próximo domingo se constituirá legal
mente el partido con la entrega de carnés en 
el local que la organización ha abierto en 
Patrocinio. Los responsables esperan entre
gar sesenta carnés mientras que, según he
mos podido saber, para una asamblea convo
cada por el comité local del PCE se han 
enviado tan sólo veinte citaciones a los mili
tantes que restan de la agrupación.

Puestos en contacto con el secretario polí
tico del PCOE en Talavera, Juan Díaz, nos 
dijo que la integración en el partido de Lís- 
ter se ha debido a no estar de acuerdo con la 
linea política del PCE. «Hemos seguido al 
PCE —dijo Juan Díaz— porque no había 
otra cosa. Los ideales se han mantenido, 
pero no había claridad en la organización, ni 
línea política, ni responsabilidad con las pro
mesas realizadas, en definitiva, no ha habido 
disciplina.» Los ex militantes del PCE hacen 
hincapié en que en ningún momento trans
gredieron los estatutos del partido mientras 
se mantuvieron en el mismo, aunque en cier

to momento algunos de ellos fueron acia 
dos de doble militancia, acusación ques*í 
nuestros interlocutores nunca pudo seria 
mostrada. .'

Precisamente la agrupación de Patrocí 
nio, la que mejor funcionaba, ha sido la 
ha provocado la desbandada tras moatiar 
repetidamente su descontento con la l[ñ¿ 
del PCE. Ahora tratan de reorganizará^ 
fuerzas dispersas dentro de una organizaos 
que se considera portadora de las raicea tw 
verdadero comunismo. Reivindican el ntñ. 
xismo-leninismo e internacionalismo prole, 
tario dentro de la línea tradicional comuna, 
ta. Se muestran especialmente en contradi) 
PCE, al que consideran, según palabras dd 
propio secretario político local, «un cadá^ 
en descomposición». Para las próximas el¿ 
ciones presentarán candidaturas tanto enfeg 
generales como en las municipales, y si bien 
consideran que la actuación del PCE dentijj 
del Ayuntamiento ha sido nefasta, preñe* 
no opinar sobre la actuación de la Corporij. 
ción en general.

El PCOE, al parecer, ya cuenta con org». 
nización en distintos pueblos de nuesüg 
provincia —Torrijos, Navahermosa, Quij. 
mondo—, que se nutre esencialmente de an
tiguos militantes del PCE. El líder natmd 
es Enrique Líster, el histórico general rep¿ 
blicano, y el partido se organiza a nivel dé 
base como lo hiciera el PCE en la clandesti
nidad, a través de células.

Día del Mural en el barrio de la Piedad
El próximo domingo, y a mo

do de presentación de la aso
ciación de vecinos del barrio de 
la Piedad, tendrá lugar la reali
zación de diversas pintadas 
murales reivindicativas en dis
tintas zonas del núcleo urbano. 
Los miembros de la asociación 
de vecinos cuentan con la par
ticipación de seis pintores que 
serán los encargados de elabo
rar los trabajos, aunque un mu
ral se pretende que sea realiza

do por los niños de la barriada.
Los problemas que se refleja

rán en las pintadas serán esen
cialmente los relacionados con 
zonas deportivas, ajardina- 
miento y asfaltado de las calles. 
El Ayuntamiento talaverano ha 
concedido una subvención de 
10.000 pesetas para que se lle
ven a cabo las pintadas. Ade
más de pintar los muros, la aso
ciación, con la colaboración de 

los bares y establecimientos de 
la zona, dará una limonada a 
los vecinos.

Por otra parte, hay que des
tacar que la reivindicación de 
la parte superior del mercado 
que existe en el barrio va a ser 
conjunta con el Ayuntamiento, 
que, al parecer, también pre
tende que se adapten dichas 
instalaciones para fines socia
les.

Miembros de la cooperativa 
Juan Ramón Jiménez, 
disgustados con el Ayuntamiento

Miembros de la cooperativa do
cente Juan Ramón Jiménez han 
mostrado su disconformidad con el 
Ayuntamiento ante el hecho de 
que el organismo municipal deci
diera hace un tiempo denegar la 
solicitud de fraccionamiento de pa
go realizada por la cooperativa. Es
ta tenía que satisfacer un recibo de 
250.000 pesetas por urbanización 
de la calle Juan Ramón Jiménez, 
pero, según hemos podido saber, su 

situación económica no es dema1' 
siado boyante, ya que los présta
mos concedidos por los organismos 
oficiales aún no se han hecho efec» 
tivos, por lo que decidieron solid 
tar del Ayuntamiento el fracciona^ 
miento del pago en tres plazos. Isa 
cooperativa está declarada de inte» 
rés social y sus miembros pensaba# 
que el fraccionamiento no podüj 
suponer ningún problema para di 
organismo municipal.
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Reformado el. presupuesto de construcción 
del hogar del jubilado de Quero

El pleno de la Corporación Local de Quero ha Esta rectificación está expuesta al público en 
acordado aprobar la rectificación del proyecto las oficinas del Ayuntamiento, con el fin de que 
técnico y presupuesto fijado para la próxima ' durante el plazo de quince días puedan ser exami- 
construccion de un hogar de pensionistas en esta nados por los interesados, quienes podrán presen- 
localidad. tar las reclamaciones pertinentes.

La Dirección Provincial del 
Ministerio de Industria y Energía 
ha sometido a información públi
ca la petición de la autorización 
administrativa necesaria para la 
instalación de un nuevo centro de 
transformación y línea de ali
mentación en las fincas de Pedro 
Plata y Santos Rufo, en la locali
dad de la Iglesuela. Esta petición 
ha sido formulada por Hidroeléc
trica Española, quien dispone 
inicialmente de un presupuesto 
de 1.239.400 pesetas para las 
obras de esta instalación, cuyos 
materiales han de ser de origen 
español. Esta solicitación está ex
puesta al público en las oficinas 
de la citada Dirección Provincial 
para que pueda ser analizada por 
los posibles interesados y para 
que éstos puedan formular sus 
reclamaciones.

Adjudicación de los servicios 
de recaudación municipal 
en Corral de Almaguer

Los servicios de recaudación 
municipal por gestión directa, en 
sus períodos voluntario y ejecuti
vo, de esta.localidad, serán adju
dicados mediante un concurso- 
subasta para lo que el Ayunta
miento local ha establecido ya el 
pliego de condiciones económico- 
administrativas, que regirán el 
mencionado concurso. Se ha es
tablecido una garantía provisio
nal de 1.500 pesetas y la definiti
va de 200.008 pesetas. El adjudi
catario deberá cobrar los valores 
con recibo y las certificaciones de 
débitos. Este pliego de condicio

nes está expuesto al público para 
que quien lo desee pueda 
presentarse al concurso.

Contribuciones especiales 
por saneamiento
en la Villa de Don Fadrique

La localidad toledana de Villa 
de Don Fadrique pronto verá rea
lizadas las obras de saneamiento 
y mejora de la distribución del 
agua, por lo que el Ayuntamiento 
ha decidido, en sesión plenaria, 
aprobar el padrón de aplicación 
de las contribuciones especiales 
que ayudarán a la financiación de 
estas obras. Dicho padrón per
manecerá expuesto en la secreta
ría del Ayuntamiento local para 
que quien lo desee pueda anali
zarlo y, si lo considera oportuno, 
presentar reclamaciones contra el 
mismo, lo que se podrá hacer du
rante quince días.

Se modificarán los créditos 
del presupuesto de Yepes

La Corporación Local de Ye
pes ha sometido a información 
pública la aprobación, en sesión 
plenaria, del expediente número 
uno elaborado para la modifica
ción de los créditos de esta locali
dad, pertenecientes a su presu
puesto ordinario valedero para el 
ejercicio económico de 1982. Este 
expediente permanecerá expues
to en la secretaría del Ayunta
miento por quince días, para que 
en este tiempo el documento 
pueda ser analizado por los inte

resados, quienes podrán presen
tar sus reclamaciones.

Expuesta la cuenta general 
del presupuesto ordinario 
de El Bercial

El Ayuntamiento de esta enti-. 
dad local ha sometido a informa
ción pública, que mantiene ex- • 
puesta al público en sus oficinas, 
la cuenta general del presupuesto 
ordinario y de administración del 
patrimonio, pertenecientes al 
ejercicio económico de 1981, jun
to con sus documentos y fustifi- 
cantes.
Huerta de Valdecarábanos

Ha sido sometido a informa
ción pública por el Ayuntamiento 
de esta localidad que en la secre
taría municipal se encuentran ex
puestos al publico, durante quin
ce días, el padrón de arbitrios 
municipales correspondiente al 
año en curso. Durante este perío
do de exposición, los interesados 
podrán presentar contra este do
cumento las reclamaciones u ob
jeciones que consideren oportu
nas.
Aprobado el presupuesto 
ordinario de Argés

El Ayuntamiento de esta loca
lidad toledana ha sometido a in
formación pública la aprobación, 
en sesión plenaria, ael presu
puesto ordinario municipal de 
Argés, cifrado en la cantidad de 
9.800.000 pesetas. Este presu
puesto esta expuesto al pública

Mover de Tajo____________________________

Toros, música y deporte 
en las fiestas del pueblo
AÑOVER DE TAJO (servicio especial)

En estos días, y como un pueblo más de la provincia, Añover de Tajo- 
celebra sus fiestas anuales en honor de su Patrón, San Bartolomé. Como 
en todos estos festejos, se han realizado actos religiosos y populares, quei 
juntos han sido organizados con el fin de alegrar las tareas diarias délo® 
vecinos de esta localidad.

Para ello, la comisión de festejos del pueblo, así como la parroquia, han 
elaborado un programa con actos de toda clase, entre los que se incluyen, 
deportes y toros, además de los tradicionales de estos festejos de quema 
de fuegos artificiales y desfile de carrozas.

Los actos comenzaron el pasado lunes y está previsto que continua 
hasta mañana. El día 23 se quemó la colección de fuegos artificiales, y C* 
24 se celebró la misa en honor del Patrón, seguida de la procesión. Ew* 
mismo día, por la tarde, se soltaron los novillos para el tradicional 
desencajonamiento.

En cuanto a los peques han podido disfrutar a gusto con los distinto® 
concursos que se prepararon para ellos: rotura de globos, carreras de saco# 
y otros. .

El deporte ha ocupado, sin duda, un lugar importante dentro de M 
actos programados. El día 23 se celebró un maratón popular, que, a®?' 
más, sirvió como iniciación de las fiestas, y ese mismo día, por la taJSfc 
en el campo municipal de deportes, se dio comienzo a la temporada oficia 
de fútbol.

Pero como en el deporte no todo es correr, los deportistas tuywror 
oportunidad de demostrar sus cualidades en la competición simultan» 
de ajedrez que se celebró ayer y en la que actuó el campeón provincial 
Fernando Rojas. >

El arte y la cultura no se han quedado atrás. Los niños que compon® 
el grupo infantil de Coros y Danzas Santa Ana exhibieron ^distinta 
modalidades de bailes típicos de Añover y de la comarca. Además, se ha# 
venido celebrando sendos conciertos ofrecidos por bandas musicales.

___Noblejas_______________________________ —-

Los dos nuevos pozos solucionan 
el problema del agua
NOBLEJAS.
Ana María Romero Carpintero

Después de numerosos esfuerzos y 
trabajos se ha conseguido en este 
pueblo toledano el agua, del que tan 
necesitados están la mayoría de los ' 
de nuestra provincia. Gracias al siste
ma empleado por el ingeniero agró
nomo de la localidad, Ramiro Valdés 
Rodríguez, se ha excavado un pozo 
del que se extraen unos doce mil li

tros por hora. Junto a éste, ó® « 
encuentra a 47 metros de prot 
dad, se ha perforado otro de 
tros menos profundo, que proP 
na dieciocho mil litros por hora. - 

Anteriormente se surtía No - 
de un pozo de 33 metros de profu®®- 
dad, que normalmente daba unosj^ 
senta y seis mil litros por hora, w 
dose reducidos a veintidós mil coB 
actual sequía.
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Un desalmado prende fuego al cementerio 
por los cuatro costados
Do conform* con incendiar la capilla y la casa del enterrador destrozó parcialmente 14 

tumbas.

©i La Puebla de Montalbán hubo ayer conmoción 
•enera!. Este bello y ativo pueblo se despertó con el 
Sbresalto de una noticia tan insólita como salvaje y; 
pr su naturaleza, incalificable: un desalmado predio

fuego al cementerio municipal por los cuatro costados. 
Y no conforme con esto cometió el atropello de profa
nar 14 tumbas. Por el momento se desconoce quién 
puede ser el autor de esta execrable acción.

Ayer todas las calles de La Pue
bla de Montalbán conducían a un 
ínico punto: el cementerio. Los na
turales del lugar, dentro de la in
dignación, querían ver lo que había 
zurrido en el camposanto. Sobre 
jascinco de la mañana una persona 
dio aviso que del camposanto sur
gía un resplandor. Inmediatamen
te se pudo comprobar que se había 
declarado un incendio. Según ma
nifestaba a YA de Toledo Justino 
Juárez, concejal del Ayuntamiento 
y diputado provincial, inmediata
mente se dio aviso a los bomberos 
del parque de Toledo. Poco antes 
de las seis de la mañana llegaban al 
Jugar. Durante este intervalo va
rios vecinos de la localidad trabaja
ron intensamente para apagar las 
llamas, que quedaron completa
mente sofocadas al personarse los 
miembros del parque de bomberos.

De lo que no cabe duda es de la 
intencionalidad del fuego propaga
do en el cementerio municipal. En 
una rápida observación se detecta
ron cuatro puntos diferentes por 
donde surgieron las llamas, lo cual 
quiere decir claramente que fue 
provocado. Además hemos obser
vado una serie de destrozos en va
rias dependencia del cementerio 
hechas con toda seguridad por el 
(«usante de la acción incalificable.

Aunque los daños no habían si
do evaluados a la hora de redactar

Destruida la capilla y casa del 
enterrador

Como consecuencia del fuego, la 
capilla del cementerio quedó prác
ticamente destruida, por lo que de
berá ser reconstruida en su casi to
talidad. La casa del enterrador, 
que en la actualidad se encuentra 
deshabitada, también fue pasto de 
las llamas, y ha quedado en su ma
yor parte inservible, por lo que de
berá ser, asimismo, completamente 
modificada. Sin embargo, los piró- 
manos delincuentes fallaron en su 
pretensión de incendiar la sala de 
autopsias y varios panteones fami
liares. En la habitación donde se 
realizan las autopsias hubo nume
rosos destrozos, aunque bien pu
diera ser que la fechoría realizada 
en esta estancia facilitara la identi
ficación del malhechor. Según 
nuestras informaciones, se están 
analizando escrupulosamente las 
posibles huellas dejadas, por ejem
plo, en uno de los espejos destroza
dos. Asimismo, un total de 14 tum
bas sufrieron diferentes destrozos, 
y el desalmado derribó las cruces 
de varias tumbas, cayendo de pla
no sobre las lápidas, rompiéndose 
ambos elementos. Materialmente

la evaluación de estos destrozos en 
¡as 14 tumbas es importante, pues 
conocido es lo que cuesta hoy uno 
de estos objetos; pero de buen se
guro lo que más'ha dolido a las 14 
familias afectadas es la profana
ción del lugar donde descansan sus 
muertos.

Precisamente ayer por la maña
na únicamente podían entrar en el 
camposanto los dueños de estas 14 
tumbas. La lista de afectados fue 
puesta en la puerta del cementerio 
y la prohibición al resto del pueblo 
se, hizo para evitar una aglomera
ción, contraria a las tareas de in
vestigación iniciadas. Tanto la 
Guardia Civil como miembros del 
Cuerpo Superior de Policía inten
tarán averiguar quiénes han podi
do cometer una fechoría tan brutal 
como la reseñada.

«¿Quién puede haber hecho es
to?», era la pregunta que unos a 
otros se hacían los vecinos de La 
Puebla de Montalbán. Ni los más 
viejos recordaban un acto tan re
criminare realizado en la locali
dad. Muchos murmuraban, no del 
todo convencidos: «esto no lo ha 
podido hacer un puebleño», para 
descargo del buen nombre y la lim
pia historia del pueblo. Este bello pueblo se lleno ayer de indignación

esta información se calcula que 
pueden superar los tres millones de 
pesetas. Dos a cubrir por el Ayun
tamiento, al haber afectado al in-
nueble y utensilios existentes en el 
camposanto, y otro millón de pese
tas que deberán salir de los dueños 
de las tumbas dañadas.

Ultima hora

Detenido el autor 
de los hechos

J Ayer fue detenido en la loca- 
J lidad de Escalonilla Benigno 
i González Durán, de veintidós 

años, como presunto autor del 
incendio y destrozos en el ce
menterio de La Puebla de Mon- 

: talbán. El detenido, un pastor 
que trabajaba en una finca si
tuada en el término municipal 
de Carmena, iba pregonando 
que, durante la noche anterior 
había desenterrado varios cadá- 

¡-reres. En el momento de su de
tención portaba las llaves de 

। uno de los panteones que había 
I sufrido desperfectos.
j Benigno González es natural 
ide Los Cortijos (Ciudad Real) y 
jno tiene antecedentes penales, 
fui tampoco como perturbado 
Í mental, por lo que se cree que 
•Pudo realizar su deplorable ac- 
í?ión en estado de embriaguez.
I En La Puebla de Montalbán 
¡re ha acogido con alegría la no- 
jucia de que el detenido no fue- 
(ttfiatural del pueblo, ni siquie
ra de la provincia, y a pesar de 
I *a indignación general que se 

respira, la ,detención ha apaci
guado los ánimos, un tanto al
terados por los acontecimien
tos.
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ATIENDA SU SALUD

Atención 
a los peligros 
caseros.

El peligro de accidentes no sólo existe de 
puertas para afuera. Dentro de su casa tam
bién hay peligros que usted debe procurar 
prevenir. Preste atención a estas recomen
daciones, pueden ayudarle a que su hogar 
siga siendo feliz.
• No deje al alcance de los niños medica

mentos ni articulos de limpieza. Nunca 
ponga productos tóxicos en envases que 
hayan contenido alimentos o en botellas 
vacias de refrescos.

• No abandone la cocina, dejando sartenes 
en el fuego.

• Mantenga a los niños alejados cuando esté 
guisando o planchando.

• Al realizar reparaciones eléctricas, si no se 
es experto, corte la corriente.

• Proteja los enchufes para que los niños no 
puedan introducir nada.

• Si tiene hijos pequeños preste especial
atención a las medidas de seguridad en terrazas y ventanas.

• Tome toda clase de precauciones en el uso de infiernillos, estufas y 
braseros.

• Tenga siempre a mano y en lugar visible las direcciones y teléfonos 
de los centros de urgencia.

La salud es vida.Cuídela.

Departamento de Sanidad y Seguridad Social.
JUNTA DE COMUNIDADES GASTILLA LA MANCHA
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ESPECIAL CORRAL DE ALMAGUER
Ramón Martínez Lominchar, alcalde de Corral

«Siempre he recibido la incondicional 
ayuda de mis vecinos»
CORRAL DE ALMAGUER. Servicio especial.

Aunque los córratenos celebraron sus fiestas patro
nales el pasado mes de mayo, ahora vuelven a vivir 
otras jornadas festivas con motivo de las ferias del

Cristo. Y éste es un buen momento para que su alcalde, 
Ramón Martínez Lominchar, haga un balance sobre la 
gestión municipal llevada a cabo en el Ayuntamiento 
durante estos últimos cuatro años.

—Para comenzar, preguntamos 
al señor alcalde cuáles fueron los 
problemas más importantes que 
había planteados en Corral al ha
cerse cargo de la alcaldía.

—Bien; éstos puede decirse que 
se reducían al problema del agua, 
que era el más urgente y al que se 
dio pronta solución, seguido de los 
referentes a alcantarillado, consul
torio médico, polideportivo e insti
tuto y hogar del jubilado, de los 
que carecía hasta nuestra llegada 
al Ayuntamiento.

—Y en la actualidad, ¿a qué 
problemas tiene que hacer frente 
la corporación municipal que usted 
preside?

—En primer lugar puede decirse 
que es la construcción del institu
to, cuyas obras están aprobadas, 
sin que hasta la fecha se naya dado 
comienzo a las mismas. A conti
nuación está el de pavimentacio
nes, que no puede solucionarse en 
su totalidad hasta que el alcantari
llado esté terminado del todo.

—Desde un punto de vista lo 
más objetivo posible, ¿cuáles son 
los errores que han cometido usted 
y su corporación desde que comen
zaron la difícil tarea que se les en
comendó en su día?

—Errores, como es lógico, ha ha
bido, ya que todos somos humanos, 
pero no han sido tampoco dema
siado destacables. Además es muy 
difícil hacer una evaluación de este 
tipo cuando eres el protagonista. 
No obstante, puede citarse el de la 
lentitud de las obras del polidepor
tivo, aunque se debe a la falta de 
financiación. Sobre todo esto ha si
do detectado por los jóvenes corra- 

leños, quienes desean que la obra 
finalice cuanto antes. Y es desde 
estas páginas desde donde aprove
cho para decirles que cuando ter
minen las ferias se acelerará el rit
mo de las obras, esperando la cola
boración de los vecinos y la corpo
ración, de quienes no dudo 
prestarán la que esté a su alcance.

—Señor Martínez Lominchar, 
¿cuáles son los logros y realizacio
nes conseguidos por su equipo de 
trabajo en Corral de Almaguer?

— uno de los principales y del 
que nos sentimos muy satisfechos 
es el relativo al abastecimiento de 
agua, ya que hemos solucionado el 
problema con la conexión de diez 
pozos. Puede decirse que es una 
solución a corto plazo, aunque no 
está definitivamente resuelta. Asi
mismo se han perforado 22 pozos, 
de los que, como he mencionado 
antes, solo diez han dado un agua 
con dureza de 40 a 45 grados, sien
do el resto de los mismos de un 
agua muy dura, que no sirve para 
cubrir las necesidades. Antes de 
nuestra llegada al Ayuntamiento 
había sólo un pozo, al que hemos 
conectado nueve más, con una cali
dad de agua bastante aceptable.

El alcantarillado era 
fundamental .

Otro de los logros, que puede 
calificarse de acierto, ha sido la 
instalación del alcantarillado, del 
que carecía el pueblo. A primeros 
del mes que viene se comenzarán 
las excavaciones y colocación de 
tuberías, con una duración de las 
obras de unos veinte meses aproxi

madamente. Han sido adjudicadas 
a una empresa de Madrid, que rea
lizará las mismas por la cantidad 
de 115 millones de pesetas. El im
porte será financiado en su totali
dad por el MOPU, y los vecinos 
sólo tendrán que pagar las obras de 
acometida. También es digno de 
mención el que en la instalación 
del alcantarillado se emplearán 
unos 40 obreros no cualificados, 
con lo que se paliará en parte el 
paro existente en la localidad, so
ore todo el agrícola.

«Junto a estas realizaciones 
—nos dice el alcalde— puedo citar 
la construcción del edificio que al
berga al consultorio médico, el ho
gar del pensionista y las dependen
cias municipales, la limpieza del 
río Riansares, en su trayecto por el 
término municipal de Corral, reali
zado el primer año de legislatura 
actual, y la pavimentación de dos 
plazas. Las calles no se han pavi
mentado puesto que, como decía 
antes, hasta que el alcantarillado 
no esté instalado no puede hacerse 
nada en ellas. También se ha de
clarado la iglesia parroquial monu
mento historico-artístico, y gracias 
al esfuerzo de todos y al de nuestro 
cura párroco, Aurelio Rubios se ha 
realizado una gran reforma en el 
edificio. Para finalizar esta cues
tión he de decir que se han cons
truido tres aulas en los edificios de 
las escuelas y un local destinado a 
la enseñanza de la formación pro
fesional.»

—Para conseguir todo esto que 
menciona anteriormente, ¿ha sido 
considerable la ayuda que usted ha 
recibido?

Ramón Martínez Lominchar, alcalde de Corral de Almaguer

—Efectivamente, todo esto se 
ha logrado con el esfuerzo de todos 
para conseguir un pueblo mejor. 
Ha colaborado con la corporación 
municipal, la Diputación, el MO
PU, el Ayuntamiento de Corral y 
la incondicional ayuda de los veci
nos, quienes, he de decir, que en 
todo momento se encuentran dis
puestos a ayudar en todo lo que sea 
necesario para conseguir el confort 
y el bienestar deseado por todos 
los corraleños. Aquí he de apuntar 
que yo, como padre de familia que 
soy, deseo que la juventud pueda 
desarrollarse en la localidad, dis
poniendo de colegios, institutos, 
polideportivo y otros medios que 
sirvan para su formación, como es 
deseado por mí.

—Pregunta obligada es si usted 
se va a presentar a la reelección, 
¿va a ser así?

—En estos momentos no tengo 
una idea clara de convencimiento 
acerca de si seguiré siendo la per
sona que el pueblo desea como al

calde. Lo que sí les puedo decir a 
que seguiré trabajando para nú 
pueblo y con el partido de la UCD? 
al que pertenezco. '

—Para finalizar la entrevista, 
díganos, ¿qué han supuesto esta, 
cuatro años de trabajo en el Ayun
tamiento de Corral de Almaguer?

—Lo primero ha sido satisfác 
ción, porque estoy convencido que 
he trabajado todo lo que me na 
sido posible, con el fin de conseguir 
la mejora de mi pueblo, al que tan
to quiero. No obstante, pienso que 
podía haber hecho más cosas. Nun
ca he mirado el tiempo que he es
tado trabajando en las tareas mu
nicipales, sacrificando con ello a mi 
familia y a mi empresa, dándolo 
por bueno por el bienestar de loe 
corraleños. También me encuentro 
satisfecho de haber conocido d" 
miembros de la corporación muni
cipal, que han trabajado conjunta-
mente conmigo, tanto de mi partir 
do como de los otros que la compo
nen.

AYUNTAMIENTO DE CORRAL DE ALMAGUER
PROGRAMA OFICIAL DE FESTEJOS
Que se celebrarán en la localidad de Corral dé 
Almaguer, durante los días 27, 28, 29 y 30 

de agosto, con motivo de las ferias 1982

VIERNES DIA 27.— 7 tarde: Desfile de la banda de tambores y cornetas, grupo de majorettes y comparsa 
de gigantes y cabezudos, que recorrerán las principales calles de la población. 8 tarde: Inauguración de las 
fiestas. Presentación de la banda de música de la localidad, la que dirigida por el director don Exuperancio 
Martínez Córdoba interpretará algunas obras. Actuación y presentación del grupo de coros y danzas Virgen 
de la Muela de Corral de Almaguer. Bailes para la tercera edad. 9,30 tarde: Credo en honor del Santísimo Cristo 
de la Agonía. 11,30 noche: Verbena popular en la plaza del Ayuntamiento.

SABADO DIA 28.— 9 mañana: Diana por la banda de música de la localidad y banda de tambores y cornetas, acompañadas por el grupo de majorettes y 
comparsa de gigantes y cabezudos. 10 mañana: Gran tirada de codornices. 11 mañana: Función religiosa en honor del Santísimo Cristo de la Agonía. 1 tarde: , 
Concierto en la plaza del Ayuntamiento por la banda de música de la localidad. 6 tarde: Partido de clasificación para los tercero y cuarto puestos del torneo de 
fútbol-sala. 7,30 tarde: Gran final del torneo local de fútbol-sala. 8 tarde: Solemne procesión con la imagen del Santísimo Cristo de la Agonía. 10,30 noche: Función 
de teatro en la que el grupo Pigmalion presentará la obra: «Farsa de Maese Patelin» (anónimo). 12 noche: Verbena popular en la plaza del Ayuntamiento.

DOMINGO DIA 29.— 8 mañana: Carrera de galgos (800 metros) en el sitio de costumbre. 10 mañana: Diana por la banda de música y banda de tambores 
y cornetas, acompañadas por el grupo de majorettes y comparsa de gigantes y cabezudos. 11 mañana: Competición de «calva». 12 mañana: Torneo de ajedrez, 
con intervención en partida múltiple del campeón provincial don Fernando Rojas. 1 tarde: Concierto en la plaza de la Concepción por la banda de música de la 
localidad. 4 tarde: Competición de truque para la tercera edad. 6 tarde: Festival de coros y danzas. 6 tarde: II Torneo de Ferias de fútbol, con intervención de 
los equipos: C. F. Almaguer-C. F. Villatobas. 7 tarde: Función de teatro para la tercera edad. 9 tarde: Concierto en la plaza del Pilar por la banda de música de 
la localidad. 12 noche: Verbena popular en la plaza del Ayuntamiento. . .

LUNES DIA 30.— 10 mañana: Ultima diana por la banda de música y banda de tambores y cornetas, acompañadas del grupo de majorettes y comparsa de ■ 
gigantes y cabezudos. 12 mañana: Final de la competición de truque. 1 tarde: Concierto en la plaza de Santa Ana por la banda de música de la localidad. 4 tarde: ; 
Competiciones diversas para el personal de la tercera edad. 6 tarde: II Trofeo de fútbol infantil entre los equipos: C. F. Almaguer-C. D. Ujaf. 7 tarde: Ultimo concierto ^ 
de la banda de música de la localidad en la plaza del Ayuntamiento. 9 tarde: Grandes bailes en el Hogar del Jubilado. 12 noche: Ultima verbena popular en la 
plaza del Ayuntamiento. ■

NOTA.— El Ayuntamiento se reserva el derecho de poder efectuar cualquier cambio de programación cuando las circunstancias así lo aconsejen. 
Corral de Almaguer, agosto dé 1982.— El alcalde, Ramón Martínez Lominchar.
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Bs obras municipales para mejorar la 

Unidad se han elevado a 15 millones

AI igual que se ha hecho en un buen número de pueblos de nuestra 
provincia, Corral ya cuenta con un edificio destinado a consultorio 
médido, hogar del jubilado y dependencias municipales. Las obras 
comenzaron en el mes de agosto del año pasado y han finalizado en el 
82, encontrándose ya inaugurado el hogar del jubilado. Este tuvo lugar 
las pasadas fiestas patronales de mayo, y el consultorio y las dependen
cias municipales se encuentran prácticamente finalizadas, dándose en 
estos días los últimos retoques interiores y en espera de ser amueblado.

"La parte del edificio destinada a 
iBgr del jubilado ha costado unos 
y¡0 millones de pesetas y han si- 
b financiados totalmente por la 
kya de Ahorro. En este sentido 
^yque decir que los terrenos don
a se encuentra ubicado son pro
ejad del Ayuntamiento, quien 
¡a cedió para tan buen destino. En 
ital, la obra ha alcanzado la cifra 
e unos quince millones de pesé
is, que han sido subvencionados 
orla entidad bancaria antes men

cionada; la Caja Rural, que ha 
iportado un millón y medio de pe
setas para el consultorio; los planes 
provinciales de la Diputación, y 
una aportación de cinco millones 
del Ayuntamiento.

El inmueble se encuentra sitúa- 
jo en la plaza del Ayuntamiento y 
la planta baja se ha destinado a 
consultorio médico, con tres con
sultas para los doctores y una para 
el practicante. En la primera y se
gunda plantas se encuentra insta
ndo el hogar del jubilado, con una 
extensión de 400 metros cuadra- 
tos, aproximadamente. Cuenta 

cafetería, salón de actos y tele
visión, salón de lectura y una sala 
destinada a juegos y tertulias de 
tos corraleños pertenecientes a la 
tefeera edad. Asimismo cuenta con 
Servicios en ambas plantas para ca
balleros y señoras.

Se ha constituido una junta, 
impuesta por 15 miembros, desti
lada a administrar el hogar, oue 
preside este año Carmelo Rodrí
guez. Este está ayudado en sus ta

reas por dos chicas jóvenes se la 
localidad, Gloria y Encarna, quie
nes merecen toda clase de agrade
cimiento y simpatía por su labor y 
trabajo en pro de los mayores.

En cuanto a la tercera planta 
será destinada, como dijimos an
tes, a dependencias municipales, 
en las que posiblemente se instala
rá la Cámara Agraria y el Juzgado 
de Corral. Son dos salones muy 
amplios, con más de cien metros 
cuadrados cada uno, y en total ca
da planta tiene una extensión de 
250 metros. En la actualidad, estos 
dos organismos se encuentran pro
visionalmente en las dependencias 
del Ayuntamiento.

La estética del edificio se en
cuentra en consonancia con el esti
lo de la plaza donde está enclavado 
y que en la actualidad está declara
da monumento histérico-artístico. 
El éxito de e.-,to se debe principal
mente al arquitecto que dirigió el 
proyecto, Luis Pérez de Die^o, y al 
constructor corraleño José Luis 
Martínez, que fue quien la llevó a 
cabo.

Para finalizar hemos de decir 
que el consultorio médico y las de
pendencias municipales serán 
inauguradas en, los meses próxi
mos, cuando estén equipadas total
mente. Asimismo, mencionar que 
los corraleños pueden estar con
tentos al haber conseguido otra 
plaza de médico en la localidad, 
con lo que el número de éstos ya 
asciende a tres.

Los corraleños estrenan 
nueva banda de música
Asimismo, unos cuarenta jóvenes, entre los seis y catorce años, han 

formado un grupo de «majorettes»
Uno de los actos más importantes que se van a 

celebrar durante estos días de la Feria del Cristo, 
será la presentación oficial de la nueva banda muni
cipal.

La inauguración tendrá lugar boy día 27, a las

ocho de la tarde, en la plaza del Ayuntamiento, y por 
fin, los corraleños conseguirán lo que hace tanto 
tiempo deseaban. Asimismo, en este acto se presen
tará el recientemente creado grupo de coros y dan
zas Virgen de la Muela, y la tuna La Salle.

La banda de música lleva 
constituida alrededor de un año, 
y está formada por unos cuarenta 
miembros, de los que el 40 por 
100 son mujeres. Su edad oscila 
entre los nueve a los diecisiete 
años, por lo que puede afirmarse 
que Corral cuenta con una banda 
municipal muy joven. Están diri
gidos por Superando Martínez 
Córdoba, vecino de Horcajo de 
Santiago, quien cuatro días a la 
semana viene hasta Corral para 
ensayar con los jóvenes músicos 
las piezas que luego serán el de
leite de los vecinos. Referente a 
su director hay que decir que es 
un hombre muy trabajador, gra
cias a su esfuerzo se ha consegui
do que la localidad toledana ten
ga una nueva banda de música.

Sobre este particular, tenemos 
que decir «nueva» banda porque 
Corral siempre tuvo, hasta que 
hace unos veinte años se deshizo, 
debido principalmente a la avan
zada edad de sus miembros. Aho
ra se verán cumplidos los deseos 
de los corraleños, quienes tanto 
la han echado de menos durante 
este tiempo.

Dentro del capítulo musical 
del pueblo, hay que mencionar al 
grupo de tambores y cornetas, 
que está formado por muchachos 
de nueve a disecisiete años. Su 
creación se llevó a cabo el primer’ 
año de esta legislatura, conti
nuándose desde esta fecha su re

novación. La formación de estos 
músicos correrá a cargo del veci
no de Corral Matías Martínez 
Ortiz, quien, de una forma desin
teresada, es el mantenedor de es
ta banda de tambores y cornetas.

Pero no sólo son muchachos 
los que se dedican a la música en 
este pueblo, sino oue también las 
chicas han formado un grupo de 
«majorettes». Por ser una de las 
cosas bien organizadas en la loca
lidad, los corraleños se sienten 
muy satisfechos con sus actuacio- 

.nes. Son unas cuarenta jóvenes 
aproximadamente, en edades 
comprendidas entre los seis a ca
torce años, y han conseguido ser 
la admiración de todos los veci
nos. Esto es debido, sobre todo, a 
la labor de su maestra, Antoñita 
Fernández-Clemente Collado, 
quien trabaja incansablemente 
enseñando a estas niñas todo lo 
que después hacen en sus actua
ciones. Al igual que la banda" de 
Tambores, se inauguró en el pri
mer año de la actual legislatura.

Como decíamos al principio de 
la presente información, también 
se presenta oficialmente el grupo 
de coros y danzas Virgen de la 
Muela, aunque ya haya actuado 
en varias ocasiones. Ésto puede 
decirse que es el fruto del animo 
de la juventud de Corral, quienes 
hacen sonar su nombre fuera de 
su demarcación. Está compuesta 
por 20 miembros, mayores que 

los pertenecientes a las bandas 
antes mencionadas, pues su edad 
oscila entre los dieciséis a veinti
cinco años. Su nombre hace men
ción a la Patrona del pueblo, la 
Virgen de la Muela, que se feste
ja el tercer domingo de mayo. 
También hay que añadir que en 
el pueblo existen otras raíces, que 
pueden terminar en grupos como 
éste, estando en el animo de to
dos su organización.

Asimismo, en el acto de hoy se 
presenta la nueva tuna, La Salle, 
aunque en las pasadas fiestas de 
mayo ya actuaron como princi
piantes. Son chicos estudiantes 
de séptimo y octavo del colegio 
que lleva su nombre y sus edades 
oscilan entre los nueve a los ca
torce años. Están dirigidos por el 
profesor del mencionado colegio, 
José Ramón, que ha conseguido 
que Corral tenga una tuna.

Para finalizar tenemos que de
cir que, en cuanto a coros y dan
zas, se están organizando en el 
Ayuntamiento unos grupos que 
pronto darán fruto. Esto se debe
rá principalmente a oue la perso- 

" na que está encargada de ello es 
un verdadero maestro, del que 
todos los corraleños se sienten or
gullosos. Se trata de una persona 
invidente, conocido en el pueblo 
como «el ciego de Santa Cruz». 
Estos grupos nuevos quizá pudie
sen presentarse en estas ferias 
del Cristo.

_

PRONCOSA
está construyendo en Corral de Almaguer un 
grupo de 75 viviendas de protección oficial. 
Estas viviendas, de las que 48 se acaban de 
terminar y el resto están en avanzado estado 
de terminación, van dedicadas a cubrir una 
importante necesidad ciudadana que deman
da viviendas de este tipo.

La población de Corral de Almaguer, por una 
parte, se dedica a las tradicionales tareas 
agrícolas; por otra, mantiene una fuerte cuota 
de emigración laboral hacia Madrid, pero sin 
perder la residencia familiar en Corral, por lo 
que se hace sentir la necesidad de estas 

^viviendas.
। ^Para su contratación ha contado PRONCO

SA con la colaboración decidida del Ayunta
miento de la villa, el patrocinio de la Caja 
Provincial de Ahorro de Toledo y la aportación 
técnica y económica de la empresa construc
tora CONTR ACTOR.

Todos estos datos nos los aporta el conse
jero delegado de PRONCOSA, don Manuel 
Rodríguez, que, además, es natural del propio 
Pueblo y quiere desde aquí aprovechar para 
desearles a sus paisanos que pasen unas

Felices fiestas
",

PRONCOSA
paseo de la Castellana, 140, séptimo E.

Madrid

agenda provincial toledana

Toledo, hoy____
EXPOSICIONES
• Santo Domingo el Antiguo (plaza de 
Santa Leocadia, 1).— Museo conven
tual. Laborables, de H a 13,30 y de 16 
a 19 horas.
• Galerías Selección (Puerta Llana, 
14).— Exposición de pintura de Gue
rrero Malagón e hijos. Enrique Vera y 
Rodríguez Andrade. Laborables, de li) 
a 14 y de 16 a 20 horas.
• Sala de exposiciones del palacio de 
Fuensalida (plaza Conde).— Pintura 
de reciente ingreso en el Museo ele 
Santa Cruz. Laborables v festivos, de 
10 a 14 y de 15,30 a 18,30.
ORGAZ
• Campo municipal de deportes.— 
Partido de fútbol, con entrega del tro
feo al equipo vencedor por el Ayunta
miento;
A LAS 23,30:
• Plaza del Generalísimo.— Verbena 
popular, con traca final.
TEMBLEQUE
A LAS 8,00:
• Diana floreada.
A LAS 10,00:
• Pista polideportiva.— Final del cam
peonato de tenis.
A LAS 12,30:
• Concurso de trabajos manuales.
A LAS 20,30:
• Guiñol de marionetas.
A LAS 21,00:
• Bailes regionales.
CASTILLO DE RAYUELA
A LAS 22,00:
• Polideportivo municipal.— Actua
ción de los grupos juveniles de RTVE, 
dirigidos por Manuel y Mario Torres.

___Nacimientos, — 
y defunciones

TOLEDO ,
Nacimientos.— Rosa María, hija 

de Angel López v Florentina García 
Pavón; Ana Isabel, hija de Luis Hi
gueras e Isabel García; Alvaro, hijo 
de Enrique Tarjuelo y Clara Isabel 
Pérez; David, hijo de Jesús Julián 
García y Marcelina Gutiérrez; Ma
ría Rebeca, hija de Antonio Gómez- 
Caro y María del Rosario Baidez; 
Francisco Javier, hijo de Sebastián 
Muñoz y Engracia Jiménez.

Defunciones.— Calixto Soriano 
Santiago, de setenta y ocho años; 
María del Carmen Aranda García, 
de 77 años.

Teléfonos-útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos:

22 14 01.

------- Farmacias
TOLEDO ■

Mario Aguado Gómez.— Calle del
Ecuador, 8 (hasta las diez).

Ernesto Pérez de Gracia.— Calle 
de la Plata, 23 (toda la noche).
TALAVERA

Abel Martínez Berna!.— Correde
ra del Cristo, 28. Teléfono 806409 
(hasta las diez).

Tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER FACILITADOS POR EL OB

SERVATORIO
Temperatura máxima: 31,1 gra

dos a las 17.50 horas.
Temperatura mínima: 21,5 gra

dos a las 8,00 horas.
Temperatura a las 14 horas: 30.0 

grados.
Humedad relativa del aire: 61 

por 100.
Presitm atmosférica del aire: 

715,1 milímetros.
El día de ayer transcurrió nubo

so, con vientos moderados del W y 
tormentas aisladas, con algunas pre
cipitaciones por la tarde.

■—Cupón pro ciegos
Número premiado ayer

138

Taxis (cuesta del Alcázar): 
• 22 23 96.

Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas pot teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.

------- Cartelera-------
Cine Imperio (Cuesta del Aguila, 

7. Teléfono 221623).- A las 18, 
20,15 y 22,30 horas: «El regreso», con 
Jane Fonda y John Voight. Mayores 
de 18 años. ,

Teatro de Rojas (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970).- A las 18 y 21 
horas: «Las aventuras de Enrique y 
Ana». A las 19,30 y 22,30 horas: «Vi
vos o preferiblemente muertos». To
dos los públicos. '

--------- Horario--------  
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,46 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

ELECTRODOMESTICOS

BRETON
Saluda al pueblo en general y le ofrece 
su amplia gama de aparatos THOMSON. 

ELBE. PHILIPS y GRUNDIG 
Felices fiestas

Avenida del Generalísimo. 22 
CORRAL
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«Pescatum sine 
vinum;
venenum est»

El vino, a través de la historia del 
hombre, ha sido siempre lazo común 
de civilizaciones y culturas. Desde el 
albor de la humanidad se encuentran 
alusiones, en los diferentes medios de 
expresión del hombre, hacia ese rico 
néctar extraído de la tierra. Cuando 
la evolución cultural avanzó, supo de
dicarle expresiones certeras, como la 
citada al principio y que fue expresa
da por los romanos.

El vino es una bebida sana y noble 
que mucha gente se está empeñando 
en .ahogar». Para muchas personas, 
vino es sinónimo de alcoholismo. Sin 
embargo, esto se aparta por completo 
de la realidad. Algunos componentes 
del vino son ácidos beneficiosos para 
el hombre y se toman abundante
mente en bebidas refrescantes y car
bónicas e incluso en muchos alimen
tos. También se encuentran en el vi
no compuestos de hierro, potasio, cal
cio y fósforo. Estos elementos van en, 
frutas, verduras y hortalizas, e 
igualmente esta reconfortante bebida 
posee vitaminas hidrosolubles y otros 
componentes esenciales para la sa
lud.

Además, el alcoholismo no se pro
duce porque una persona beba vino 
en las comidas, ya que las circunstan
cias que predisponen a esta enferme
dad son otras, principalmente de ín
dole social, ambiental o educacional.

La comarca vitícola de la zona está 
formada por un gran triángulo que 
tiene como vértices Navahermosa, 
Guadamur y San Pablo de los Mon
tes. En dicha comarca se incluyen do
ce pueblos, de los que Gálvez aparece 
como el epicentro, tanto por su histo
ria como por su situación.

Los viñedos de Gálvez, asentados 
sobre terrenos arcillo-silíceo-calcá- 
reos, producen un vino de excelente 
calidad. Sin embargo, hacía falta que 
se dieran cuenta las autoridades en la 
materia, tanto a nivel provincial co
mo nacional. Y para ello fue determi
nante la festividad de San Isidro, en 
la que el vino de Gálvez compitió con 
los de Jumilla, Rioja o Méntrida. Y 
todo esto se ha conseguido gracias a 
una labor de educación.

(Extraído del artículo de Ildefon
so Recio Valuerde.)

AYUNTAMIENTO DE GALVEZ

PROGRAMA OFICIAL DE FESTEJOS

Día 27 agosto, viernes: 12 de la mañana: Disparo de cohetes anunciando 
las fiestas y feria y repique de campanas. 6 de la tarde: Hará entrada en esta 
localidad la banda de música, dirigida por el maestro don León María González 
Ayuso. Gran iluminación en la plaza del Generalísimo, con la inauguración 
oficial de la GRAN KERMES. Por la noche se quemará una vistosa colección 
de FUEGOS ARTIFICIALES, por el conocido pirotécnico señor Toledo Zarza, de 
Magán. Terminados los fuegos artificiales, GRAN BAILE EN LA KERMES de la 
plaza por la Orquesta Variaciones. Dicho baile será gratuito.

Día 28, sábado: A las 13 horas: Refresco en la plaza ofrecido por el 
Ayuntamiento al vecindario. A las 18 horas: Gran becerrada; actuación por 
segunda vez de los niños más toreros de España y presentación de la figura 
más actual de la provincia, Juan Carlos (El Vaquerito), natural de Torrijos. La 
ganadería de doña Adela de Martín Arranz, de Colmenar del Arroyo (Madrid), 
para los siguientes niños toreros: Juan Carlos (El Vaquerito), José Luis Bote, 
José Pedro (El Fundi), Miguelito Arroyo (Joselito). Director de lidia, don Enrique 
Martín Arranz. A las 22 horas: Gran desfile de carrozas engalanadas y 
acompañadas por la Banda de Cornetas y Tambores y Majorettes de la 
localidad. A las 24 horas: Baile en la kermés de la plaza, amenizado por las 
orquestas Mundo Joven y Jerusalén.

Día 29. domingo: A las 9 de la mañana: Gran carrera de galgos, sitio 
conocido por la Carretera de Menasalbas, Km. 2. A las 11 de la marrana: 
Pruebas deportivas de atletismo, carrera de cintas y gran tirada al plato, junto 
al Cazador. A las 21,30 horas: Grandioso espectáculo musical, compuesto por 
las siguientes figuras: Isabel Pantoja, máxima figura de la canción española. 
Martín Rivera, triunfador de TVE del programa «Gente Joven», con su 
orquesta de siete músicos. Los Trianeros, conjunto rumbero de máxima 
actualidad. Chanini, cómico presentador que hace las delicias del público. 
Juani Osuna, gran cantaora flamenca. Y la colaboración especial del Ballet 
flamenco de Rafael Sevilla. A las 24 horas: Gran baile en la kermés de la 
plaza, con las orquestas Mundo Joven y Jerusalén.

Día 30. lunes: A las 11 de la mañana: Grandes pruebas deportivas de 
atletismo y gran tirada al plato. A las 13 horas: Concursos populares (carreras 
en sacos, cucañas, etc.). A las 18 horas: Espectáculo cómico-taurino formado 
ppr los siguientes números: Torero cómico Palomo y su cuadrilla. Cuadrilla de 
jóvenes de la localidad. Torero cómico Doña Rogelia y su cuadrilla. Becerra 
para una cuadrilla formada por mozas de la localidad. A las 24 horas: Gran 
baile en la kermés de la plaza, amenizado por orquestas Allegro y Mundo 
Joven.

Díá 31, martes: A las 11 de ía mañana: Concursos populares (cucañas, 
etc.). A las 18.30 horas: Gran becerrada local, tres hermosos becerros. A las 
24 horas: En la kermés de la plaza, gran baile de disfraces, amenizado por la 
orquesta Allegro (grandes premios).

GALMUEBLE
SOCIEDAD COOPERATIVA GALVEÑA DEL MUEBLE

BAR - RESTAURANTE 

Casa Hilario
Especialidad en tapas de cocina 

y mariscos 

SERVICIO EN TERRAZA
C/ Posito, 5. Teléf. 40 00 28

GALVEZ

BAR
«Casa El Quinto»

Especialidad en:
• GAMBAS A LA PLANCHA
• TAPAS DE COCINA VARIADAS
• CHURROS CON CHOCOLATE

C/ Cruz Verde, 15
Teléf. 40 07 39

GALVEZ

ARTEHOGAR
Artículos de lencería

Ropa de cama y mesa. Confección y ropa interior de caballero, 
señora y niño

ARTICULOS DE REGALO
C/ Corroto, 2, y Cotanillo, 7. Teléf. 40 07 63

GALVEZ

FABRICA Y EXPOSICION DE MUEBLES 
CASTELLANO Y PROVENZAL

Carretera Cuerva, kilómetro 1,8. Teléf. 40 01 52. GALVEZ

líUCOCO
FABRICA DE CARAMELOS, MAZAPAN, 
TURRONES, PASTAS, MARQUESAS, 
PELADILLAS Y FRUTAS GLASEADAS

Felices fiestas
FABRICA: Ctra. Menasalbas, 4. Teléf. 40 00 85 
OFICINA: C/ la Iglesia, 5 (40 00 22 y 40 00 26)

GALVEZ

Un poco de historia
La localidad toledana de Gálvez posee un nombre 

que data desde la dominación de los árabes. Sin 
embargo, no se encuentran muchos datos que puedan 
aportar algo de luz a la historia de la villa, si excep
tuamos un documento fechado el 6 de diciembre de 
1428. En dicho escrito aparece la cesión del pueblo a 
Pedro y Constanza de Molsalve, por parte de Diego 
López de Zúñiga, mayordomo mayor de la infanta 
doña Catalina.

Los edificos más notables con los que cuenta la 
localidad son la iglesia parroquial y el palacio de Gál
vez. En la iglesia destaca la torre de campanas, situada 
a los pies y al oeste de la parroquia. Es una fábrica 
alta, de planta cuadrada hecha en manipostería y 
ladrillo. Sobre un basamento de sillería descansa un 
alto cuerpo sin exornos que representa la mitad de la 
altura total. Sucesivamente sigue otro cuerpo decora
do en cada frente, con una arquería ciega de seis 
arquillos apuntados; otro, con sendas parejas de cuer
pos apuntados en los frentes para las campanas, y otro 
octógono, con arcos rebajados de carácter artístico.

El estilo de la iglesia es mudéjar, fue restaurada en 
el año 1897 y en 1902 se colocó un reloj en la misma.

El palacio de Gálvez fue en otra época un castillo de 
planta rectangular, imperfectamente orientada y con 
una torre casi circular en cada una de sus esquinas.

Estas cuatro torres conservan al exterior su aspecto 
primitivo. Se cree que data del siglo XII.

En el siglo XIII se cree que el palacio pasó a poder 
de don Pedro Suárez de Toledo y de su mujer, doña 
Juana de Guzmán, que eran fundadores de la casa y 
del mayorazgo de la villa de Gálvez, merced que les 
provenía de Enrique III por los servicios prestados a la 
corona en las guerras de Portugal y Granada.

En este palacio nació el 11 de noviembre de 1471 el 
irimer marqués de Montemayor, don Juan de Silva y 
Uvera, vástago ilustre entre los señores de aquella 

villa, que se distinguió por su adhesión a la causa 
imperial en la guerra de las Comunidades.

A finales delsiglo XVI el palacio seguía pertenecien
do a los Suárez de Toledo, uno de cuyos miembros, 
doña Juana Suárez de Toledo y Silva, quinta señora 
del estado de Gálvez y Jumela, contrajo matrimonio 
con don Juan Pacheco, primer conde de la Puebla de 
Montalbán. Doña Juana perdió el palacio y la villa en 
un pleito con su hermano, don Juan Suárez de Toledo 
y Silva.

En el año 1618 el señor de la fortaleza y de la villa 
era don Fernando de Toledo y Silva, para más adelan
te caer en manos de los condes de Montalbán, el 
duque de Uceda y los duques de Frías, hasta la fecha 
actual en que el palacio pertenece a un particular.

El alcalde saluda a los galveños
Las fiestas de Gálvez se encuen

tran a la vuelta de la esquina y por 
este motivo hemos querido sacar 
algunos párrafos de primer saludo 
que, dentro del programa de fies
tas, el alcalde, José Gómez Cabeza, 
hace a los vecinos de la localidad: 
«Llegan nuestras fiestas en conme
moración de aquel mandato de 
nuestros antecesores, en que de
bíamos dar gracias a nuestro Santo 
Patrón, San Agustín, en herman
dad y cariño todos los galveños.

Es cierto que nos excedemos en 
acompañar y dar culto en su día a 
nuestro Santo, pero qué duda cabe 
que todos los galveños sentimos 
hacia San Agustín un afecto y sim- 

xpatía, tal vez movida de aquel 
mandato. No tenemos más que ver 
que las grandes obras: al darles un 
título llevan el nombre de San 
Agustín, como si su nombre nos 
guiara por el camino más seguro.

Que esta villa pueda celebrar las 
fiestas de San Agustín en herman
dad y paz durante muchísimos 
años.

Durante casi estos cuatro años 
he trabajado con mis compañeros 
al máximo, porque nuestro pueblo 
encuentre su identidad de progreso 
y bienestar.

Varias cosas se han hecho y mu
chas quedan por hacer, pero, que
ridos vecinos, esto no se logra si no 
es con espíritu de trabajo, sacrifi
cio y un gran cariño por nuestro 
pueblo.»

«Obligado estoy en estas fechas a 
tener un gran recuerdo para los 
galveños que están ausentes y no 
pueden venir, y para los que pue
dan venir al pueblo que los vio na
cer que nos sentiremos orgullosos y 
alegres compartiendo nuestras ale
grías sin tener en cuenta que el 

azar de la vida un día les llevó a 
buscar nuevos horizontes, en con
sonancia con el progreso de la na
ción, pero continúan siendo tan 
galveños como lo han sido siem
pre.»

«Quisiera despedirme diciendo 
que el próximo año seguramente 
ya no me veréis en este puesto de 
tantísima responsabilidad y tan in
gratamente pagado, pero desde es
tas líneas desearé a los que el pue
blo deposite su confianza para ocu
par los cargos de esta Corporación 
mucha suerte y ofrecerme para 
ayudarles en todo lo que sirva para 
el bien común de todos los galve
ños.

Sólo me resta desearos unas feli
ces fiestas a todos y que sepamos 
honrar y acompañar a San Agustín 
en todos los actos que se celebran 
en su honor.»

Reina y damas 
de honor 
para las fiestas

Estrella Muñoz, reina de las 
fiestas de Gálvez

Sagrario Medina, dama de 
honor

Ana María Martín, dama de 
honor

Programa de 
actos religiosos -

Aparte de los festejos pro
pios del jolgorio, del ocio y del „ 
bullicio, y paralelamente B, 
ellos, Gálvez celebrará un am-, 
plio programa de actos religio-, 
sos en honor de su Patrón, San 
Agustín.

Estos actos comenzarán hoy.: 
con un horario de confesiones,, 
que comenzará a las 12 de lí 
mañana y acabará a la 1, paré 
reanudarse de 6 a 7,30 de la. 
tarde. A las 8 se1 oficiará una 
misa en honor de Santa Méni
ca, madre de San Agustín. ■'

Mañana sábado, a las 12 de 
la mañana, se celebrará una 
santa misa con homilía, °freI}?J 
del Ayuntamiento, y procesión 
en honor del Patrón, y a la» ? r 
de la noche se volverá a ofic**ii j 
otra misa en la ermita de j 
localidad. .

Para finalizar estas concele- 
braciones, el domingo haW*!- ¡ 
dos misas más, una a las 11 ® i 
la mañana y otra a las 8 de 1», i 
tarde. . . •>$
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Talavera: alegría general por el ascenso

Carlos Martínez: 
«La nueva División, 
un aliciente para todos»

Los jugadores, también de acuerdo

Salimos de cenicientas, 
pero podemos dar la sorpresa

Granada, Lorca y Antequerano son, en principio, para Carlos 
Martínez, los favoritos del grupo II de la Segunda División B, en el 
que el Talavera militará esta temporada. Un grupo en el que, como 
el propio Carlos Martínez manifiesta, predomina el fútbol de técni
ca y profesionalidad de sus jugadores y en el que el Talavera 
deberá aspirar, según su «míster», a quedar en puestos que le libren 
del descenso. Y es que Carlos Martínez es un hombre que quiere 
tener los pies en el suelo y no le gusta prometer cosas que luego, por 
unas o por otras cosas, no pueda cumplir satisfactoriamente. «No es 
que quiera curarme en salud si las cosas no salen bien al principio 
—dice Carlos cuando le preguntaba sobre este tema—, sino que no 
soy amante de las elucubraciones y tengo bien en cuenta el ejemplo 
de los principios de la temporada anterior.»

«Somos humildes, lucharemos 
por no descender e intentaremos 
trabajar y buscar la suerte que 
nos clasifique en los puestos de la 
initad de la tabla. Luego, según 
ruede el balón, veremos si lo con
seguimos o no.»

No por esperado, el ascenso 
del equipo blanquiazul ha su- 
fniesto menos alegría en la planti- 
la talaverana, y, por supuesto, en 

su técnico. «El jugar en Segunda 
B supone hacerlo en una catego
ría de mayor prestigio y calidad, 
y eso siempre supone un aliciente 
para todos nosotros. ¿Con qué 
puesto me conformaría al final de 
temporada? A priori, sólo con el 
primero, lógicamente, porque 
atodos nos gusta ser los mejores y 
para eso trabajamos. Pero lo cier
to es que, como ya he dicho en 
Ivarias ocasiones, la meta ha de 
.ser no perder la categoría, afian

La carrera imparable del Talavera comenzó con su victoria 
frente al Real Madrid

zamos en Segunda y luego tratar 
de dar el salto», dice el «míster» 
blanquiazul.

En cuanto a la plantilla blan
quiazul para la próxima tempora
da ya es seguro que Pedro y Ma
drid abandonarán el equipo, así 
como Zarco, por lo que tendrán 
que cubrir esos puestos. Martí
nez, como informábamos ayer, es 
un hombre en cartera, y según 
Carlos Martínez, se trata de un 
jugador resolutivo de cara al 
marco y que da la cara ante los 
defensas contrarios. Bermúdez y 
Trigueros, los jugadores más jó
venes, firmarán por el San Pru
dencio, pero estarán disponibles 
para el primer equipo por si fuera 
necesario su concurso. Así que es
tá claro: Carlos Martínez, sin 
descartar mayores éxitos, piensa 
sólo en poder mantener al equipo 
en Segunda B.

Y los jugadores del Talavera C. F., ¿qué opinan 
sobre el ascenso y sobre lo que el equipo puede dar de 
sí en la nueva categoría? YA de Toledo ha conversado 
sobre el tema con Iglesias, el capitán; Quique, el juga

dor más regular de la pasada campaña junto con el 
anterior; Juan, el hombre revelación con Juanjo, y 
Anero, la más rutilante novedad de la formación blan
quiazul para esta temporada.

Todos ellos han coindidido en 
manifestar su alegría por el ascen
so, significar las dificultades de la 
Segunda B y mostrarse esperanza
dos en que éste sea un año de éxi
tos para el club y para los propios 
jugadores de la plantilla. «Salimos 
de cenicientas, pero podemos dar 
la sorpresa», han afirmado espe
ranzados en sus fuerzas y calidad.

Juan: Es como un sueño

Quien hace dos años no se espe
raba militar hoy en un equipo de 
Segunda B es Juan, el lateral dere
cho del Talavera, jugador revela
ción de la temporaaa anterior. «Yo 
espero y deseo que ésta sea mi con
firmación como jugador de fútbol 
con aspiraciones. A mis diecinueve 
años éste es un paso importantísi
mo en mi carrera y ojalá dentro de 
dos o tres pueda llegar a jugar en 
Primera, que es mi meta. Ahora 
será más difícil ganarse el puesto, 
porque los jugadores son de más 
categoría que en Tercera. Aunque 
salimos como cenicientas^ podemos 
dar la sorpresa y colocarnos en 
puestos superiores a lo que «a prio
ri» se piense. El favorito para mí es 
el Talavera, como es lógico, pero 
con los pies en el suelo debe ser el 
Granada el equipo a batir.»

Quique: El Granada, favorito

Para Quique, después de dos 
meses de espera, la noticia del as

censo ha supuesto una de sus ma
yores alegrías como profesional del 
fútbol. «Estaremos en Segunda B, 
y eso, en cuanto a proyección indi
vidual y del equipo, es muy impor
tante. Aunque hubiera sido más 
bonito subir por nuestros propios 
méritos eliminando al Albacete; 
aquello ya está olvidado y ahora 
sólo pensamos en lo que será la 
próxima temporada. Los equipos 
favoritos serán Granada, Ceuta y 
Algeciras, aunque nosotros tam
bién podemos hacer un buen papel 
si conseguimos algún refuerzo más 
en la plantilla. Después de la altu
ra a la que hemos jugado en la 
pretemporada no hay por qué ser 
pesimistas y, aunque este será un 
grupo mejor que el del Norte fut
bolísticamente hablando, podemos 
dar la sorpresa.»

Anero: Espero subir con el 
Talavera

Quizá de los jugadores de la 
plantilla que más pendientes esta
ban en lo que pudiera pasar con el 
Getafe era Antonio Anero^pues no 
en vano su fichaje' por el Talavera 
se realizó pensando el jugador que 
lo del ascenso era cosa hecha. Ya, 
después de la confirmación del as
censo del equipo, respiro tranqui
lamente. Con el equipo que tene
mos pienso que, aunque es difícil, 
haremos un buen papel e incluso 
nos podríamos colocar entre los 
diez primeros de la tabla. No co

nozco demasiado bien la Segunda 
B, pero sé que equipos como el 
Granada y el Algeciras son poten
tes. Ojalá al final de la temporada 
estuviéramos batiéndonos con el 
Granada en los primeros lugares de 
la clasificación. Yo, por supuesto, 
espero y deseo retornar a Segunda 
División con el Talavera, si no es 
en la próxima temporada a la si
guiente.»

Iglesias: «La Segunda, mejor 
para nuestras características»

Después de un intervalo de tres 
años, Iglesias, el capitán del equipo 
blanquiazul, retorna a Segunda B. 
Fue militando en el Córdoba cuan
do el bravo defensor talaverano tu
vo la oportunidad de conocer esta 
División, y precisamente el grupo 
en el que el Talavera estará encua
drado. «Se trata de un grupo de 
mucha calidad técnica e indivi
dual, pero que juegan y dejan ju- 
f;ar. Precisamente por esto es por 
o que pienso que los rivales se 

ajustarán mejor a nuestras cualida
des y la rapidez y preparación físi
ca ha de ser nuestra arma para 
doblegarlos. Siempre hay un equi
po sorpresa, y esta temporada bien 
pudiéramos ser nosotros ese equi
po. Por el momento, los partidos 
de pretemporada han sido positi
vos y hay que esperar que cuando 
estemos en forma seremos un equi
po muy difícil de batir.»

Los aficionados opinan Para jugar en Segunda B

Con la ayuda de todos 
nos mantendremos en Segunda B

El Talavera quiere contar 
con 3.000 socios

El ascenso. Esa es la palabra y el tema de conversa- 
¡ción que durante todo el día de ayer fue predominante 
|tn los corrillos futbolísticos talaveranos.

Hay opiniones para todos los gustos, coincidencia

general de que el ascenso es una gran conquista y que 
hay que hacer todo lo posible para mantenerse en la 
categoría y no volver al pozo negro de la Tercera 
División.

YA de Toledo se ha querido 
Cercar a la afición, la que soporta 
« peso del equipo y le aúpa con sus 
Pitos de ánimo y asistencia a los 
partidos, y ha elegido a tres muy 
cualificados entre ellos. Marcial 
barcia Pineda, Juan Bermúdez y 
«antos Martín de Bernardo han 
contestado a nuestras preguntas y 
astas son sus opiniones:
Marcial García Pineda: «Cuidado 

®°n la economía»

^Por supuesto, la alegaría por el 
^censo, como para cualquier afi- 
Ronado, es grande. Pero aparte del 
jyrazon. pensando fríamente en el 
wuro del club, hay que pedir aho- 

S*A la directiva que no se deje 
W'hr por la euforia, que haga las 
r*?®8 con cabeza y, sobre todo,que 
Roe la economía del club. Ahí es 
gande puede estar el peligro. De- 
ki™?8 tener bien presente el ejem- 
¡L° Jf® estos clubes que ahora han 
blem«2“ <?te.BOría por sus pro- 
B i®®8 ecor|ómicos, y ése ha de ser 
düm» .espej0- La afición, por su- 
h esto, ha de arrimar el hombro y 
ono ií’ .teniendo bien en cuenta

‘Piscamente, en un 
equipo no irá arriba en 

cación, pero de lo que se trata es de 
consolidarnos en la categoría. En el 
aspecto deportivo, creo que el Ta
lavera no ha de pasar apuros, por
que pienso que es más fácil estar 
en situación cómoda en Segunda B 
que ser campeón en Tercera. El 
Talavera, en fin, pienso que no ha
rá mal papel, y a la directiva le 
pido que tenga cuidado con la eco
nomía del club.

Juan Bermúdez: «Se necesitan 
cuatro refuerzos»

Yo pienso que se abre un buen 
futuro para el Talavera en Segun
da B. La afición debe mentalizarse 
y no exigir demasiado, y si el equi
po no desciende, cualquier puesto 
será bueno esta temporada. Por 
otra parte, el equipo, para hacer 
buen papel en la nueva división, 
debería fichar a tres o cuatro juga
dores; un central que vaya bien por 
arriba y que cierre con seguridad, 
un centrocampista que mande en 
el equipo y en la zona ancha,un 
delantero rompedor y un extremo 
de categoría. En cuanto a los favo
ritos del gupo, creo que son los que 

principio están en la mente de todos: Grana- 
la clasifi- dá, Antequerano y Algeciras. Es un

grupo en el que predomina la téc
nica, y eso puede ser una ventaja 
para el Talavera. Concienciándo
nos todos los aficionados y fichan
do los jugadores necesarios creo 
que el futuro del Talavera ha de 
ser bueno.

Santos Martín: «No pasaremos 
apuros»

El ascenso de categoría será un 
beneficio para el club a poco que 
las cosas rueden bien. Con mante
nernos en la categoría yo creo que 
nos daríamos por satisfechos, y eso 
se puede conseguir si la afición res
ponde y todos ponemos nuestro 
granito de arena. Las nuevas insta
laciones del campo de deportes y el 
estreno de categoría han de llevar a 
más público al campo, por lo que 
no se han de pasar apuros. Un 
puesto entre la zona media, del 
ocho al doce, sería lo lógico. Algeci
ras, Granada, Ceuta y Albacete 
son, para mí, los equipos favoritos, 
aunque ya digo que el Talavera no 
hará mal papel. Con el fichaje de 
un delantero centro, la plantilla 
quedaría dispuesta para afrontar 
con garantías la Segunda B.

En el aspecto deportivo, Talavera vive estos días unas fechas alegres 
y festivas porque el Talavera, después de vatios meses de espera y de 
haber perdido la eliminatoria final ante el Albacete, ha conseguido por 
primera vez en su historia la calificación para la Segunda B, merced 
al impago de la deuda del Getafe. Con la noticia del ascenso del 
Talavera han pasado a segundo término otras del espectro deportivo 
talaverano y ahora la directiva blanquiazul ha comenzado ya a trabajar 
de cara a potenciar el patrimonio del club, cuya primera piedra ha de 
ser aumentar el número de socios para emprender esta marcha en la 
nueva división.

Tres mil socios, ésa es la cifra 
que esperan alcanzar los directivos 
blanquiazules antes de que co
mience la temporada, cosa que 
ocurrirá el próximo día cinco de 
septiembre ante uno de los que se 
perfilan como gallitos del grupo, el 
Algeciras. Para ello se recaba la 
ayuda de las empresas de la ciudad 
y de todos los organismos interesa
dos, pues toda ayuda será buena 
para conseguir los objetivos que se 
proponen. La plantilla blanquiazul 
aún no está completamente forma
da, y varios directivos trabajan es
tos días de cara a echar las redes 
para la pesca de dos o tres refuer
zos que potencien al equipo en su 
nueva singladura. En este sentido 
hay que señalar que con las bajas 
dadas este año se ha conseguido 
acortar el presupuesto destinado a 
la platilla en cerca de tres millones 
de pesetas, y ese dinero servirá, si 

es necesario, para realizar los ficha- 
jes que restan.

Por otra parte, hay que señalar 
que el partido previsto para cele
brarse, ayer en Zamora entre el 
equipo de aquella ciudad y el Ta
lavera fue suspendido por la 
muerte de Aracena, jugador de 
aquel conjunto, en accidente de 
tráfico, y también ha sido suspen
dido el que tenían previsto cele
brar Zamora y Talavera en el 
campo del Prado el próximo do
mingo por los problemas deriva
dos del descenso del equipo zamo- 
rano por impago de su deuda a 
jugadores y Federación.

Será, pues, el Alcalá el rival del 
Talavera. el próximo domingo, una 
excelente piedra de toque para los 
hombres de Carlos Martínez.

Texto: Pedro A. ROSADO
Fotos: César y archivo
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Siete jugadores fueron expulsados por juego 
peligroso y por agresión ________________

La final del trofeo de lllescas, 
una batalla escandalosa

El pasado miércoles se celebró la fran final del XIV Trofeo de la 
Villa Imperial de lllescas, con un escándalo en el que el juego duro, las 
agresiones entre jugadores y las consiguientes expulsiones que tuvo que 
decidir el colegiado fueron protagonistas, por desgracia para el fútbol 
y para la organización de este veterano torneo.

E1 partido lo disputaron los 
equipos madrileños de Parla y 
Ciempozuelos, este último cam
peón de la edición anterior del tro
feo. Mucha tensión inicial en los 
primeros minutos del encuentro: el 
juego duro se hizo dueño del terre
no de juego y el árbitro estuvo bien 
señalando las peligrosísimas entra
das que se hacían los jugadores de 
uno y otro bando. El balance no 
pudo ser más lamentable: siete ex
pulsados, tres por parte del Cien- 
pozuelos y cuatro por parte del 
Parla, lo que deslució enormemen
te el partido, que presenciaba gran 
cantidad de público. ,

El resultado final arrojó un 1-0 a 
favor del Parla, conquistando el 
trofeo, y nunca más acertado el 
término militar. Repetimos: la
mentable el comportamiento de los 
jugadores. Es una pena que el fút- 
ool desvaríe de esta forma, convir
tiéndose en una batalla campal lo 
que es un terreno de juego. La re
caudación fue récord en la historia 
del lllescas, que se embolsó 
145.000 peseras de taquilla.

B Mora jugará 
despartidos 
el domingo

El próximo domingo, el Mora 
C. F. tiene que cumplir con dos 
compromisos. Con tal motivo, 
hemos mantenido conversación 
con su presidente, don Julio Vi- 
llarrubia Sánchez, con objeto 
de que nos explique la forma en 
que distribuirá a sus jugadores 
para poder atender citados 
compromisos. ' .

Siguiendo un orden cronoló
gico, a las once horas cuarenta y 
cinco minutos, nuestros jugado
res deberán saltar al terreno de 
juego del C. D. Arenas, de Are
nas de San Pedro (Avila), para 
celebrar el primer partido de la 
Copa de Aficionados de Casti
lla, en cuya competición parti
cipan varios clubs de nuestra 
provincia, entre los que se en
cuentran el C. D. Toledo, Santa 
Bárbara, el Ocaña, Sonseca y 
San Prudencio.

La normativa de esta compe
tición exige que ningún jugador 
exceda de los veintitrés años de 
edad, ello origina que varios ju
gadores del equipo titular no 
puedan participar; no obstante, 
Paquito, Pepe, Garoz, Cabeza, 
Chico, Rogelio y Moreno sí po
drán hacerlo, junto con otros 
jugadores del Mora (juvenil), 
como pueden ser Fernando, Pe
dro y algún otro.

El mismo día, a las seis de la 
tarde, el Mora C. F. se enfren
tará al C. D. Titán, de Ajofrín 
(Toledo), con motivo del-Tro- 
feo de Ferias ’

Para este partido se cuenta 
con gran número de jugadores 
de la plantilla titular, que por 
su edad no podrán hacerlo en el 
partido de la mañana, junto con 
otros, de gran calidad, proce
dentes de la plantilla del Mora 
(juvenil).

Como se sabe, días pasados, 
el Toledo C. F. se enfrentó al 
Sonseca, dentro de esta misma 
competición, habiéndose clasi
ficado para la final el C. D. To
ledo, como resultado del lanza
miento de penalties, tras el em
pate a un gol. Ello supone que 
el C. D. Toledo está clasificado 
para la final, que se jugará el 
martes día 31, contra el clasifi
cado en el partido del domingo.

No se descarta una final en
. tre el C. D. Toledo y el Mora 

C. F., lo que originaría el des
plazamiento masivo de aficio
nados morachos ante el resulta
do que el Mora C. F. obtuvo an
te el C. D. Toledo en el partido 
que ambos disputaron con mo
tivo del Trofeo de Ferias de 
Toledo, en donde el Mora de
mostró calidad y coraje. ,

Dejemos que el tiempo dé la 
razón y gane el mejor.
Angel LUMBRERAS DE

GRACIA

Pero no todo ha sido guerra en 
este finalizado torneo. Comenzó el 
día 19 con el Ciempozuelos-Ocaña, 
que terminó con la victoria del con
junto madrileño por un gol a cero. 
Al día siguiente, hace ya una sema
na, el club local se enfrentó al Par
la, en un partido de claro dominio 
y superioridad de los campeones, 
que vencieron por 5-0. lllescas y 
Ocaña jugaron el partido de conso
lación el pasado martes, y el club 
de primera regional se impuso al 
lllescas, que milita en la segunda 
regional, por dos tantos a cero.

Puestos al habla con el presi
dente del lllescas, nos informó que 
la organización del torneo ha resul
tado positiva en el terreno econó
mico, que era en el que se temía 
fracasar; La buena recaudación de 
la final y las 31.000, 51.000 y 15.000 
pesetas recaudadas en los primeros 
partidos han supuesto una suma 
justa para cubrir gastos. El Ciem
pozuelos cobró setenta mil pesetas 
v el Parla, 125.000.

LL.

Los cursillos de salvamento y natación 
han tenido muy buena acogiera
Una piscina cubierta en Toledo se hace imprescindible para impulsar el deporte acuático

El cursillo de salvamento y socorrismo que desde 
estas páginas anunciábamos hace una semana se está 
desarrollando con éxito en la piscina municipal de Pa- 
lomarejos.

Aunque en los primeros días los organizadores esta

ban un poco desmoralizados por la poca asistencia de 
alumnos, lo cierto es que en los últimos la participación 
está siendo más que aceptable en cuanto a número y 
también en cuanto al interés que el grupo, de unos 
veinte alumnos, está poniendo.

La instalación de una piscina cubierta se hace indispensable para promocionar los deportes acuáti
cos, uno de los lunares del deporte toledano

Los principales artífices de esta 
escuela de socorristas son Federico 
Dilla, que se ha ocupado de la par
te médica del programa, ya que es 
doctor de sobrada fama en Toledo 
y presidente de la Federación To
ledana de Salvamento y Socorris
mo, y su hijo, que también se llama 
Federico, monitor de socorrismo 
acuático.

Para la primera parte pueden 
participar gente de todas las eda
des, ya oue se trata de primeros 
auxilios. La segunda parte del cur
sillo es más dura y se necesita te
ner conocimientos de natación: na
dar en tres estilos. Se desecha el 
«mariposa» por ser puramente 
competitivo.

Los ejercicios que se realizan en 
el salvamento acuático son muy 
variados y vistosos: desde el típico 
remolque del maniquí durante cien 
metros hasta el buceo de 25 metros 
y recogiendo unos tacos y unos 
aros que hay en el fondo de la pis
cina.

Después de una larga hora de 
clase teórica, en la que el monitor 
explica, por ejemplo, el funciona
miento de la escafandra o anato
mía general, los alumnos comien

El Fuensalida, favorito 
en el I Trofeo Villa de Torrijos

En la tarde de hoy viernes, a las 20,30 horas, comienza en el 
remozado campo de deportes San Francisco el I Trofeo Balompédico 
Villa de Torrijos. Aun cuando la entidad rojiblanca es veterana, en los 
anales de la territorialidad castellana estas competiciones del «k.o» no 
habían tenido precedentes por estos lugares.

Por ello, la directiva torrijeña ha determinado organizar el 
I TrofeoVilla de Torrijos, imprimiendo su nombre en la inicial de la 
edición clubs como el C. F. Portillo, C. F. Fuensalida, C. D. Puebla de 
Montalbán y C. D. Torrijos. El azar ha emparejado al Fuensalida y al 
Portillo y al Puebla de Montalbán con el Torrijos.

Según palabras del presidente del C. D. Torrijos, Angel Palomo, el 
montaje del acontecimiento deportivo se eleva a unas cien mil^pesetas, 
y los equipos participantes se repartirán porcentualmente las posibles 
ganancias, dependiendo la cantidad de la clasificación que obtengan.

Valorando los últimos resultados de los cuatro contrincantes pare
cen ser que el C. D. Fuensalida, militante del Primera Regional, es un 
serio aspirante al título. El conjunto fuensalidano se encuentra en 
plenitud de forma y la nuevas incorporaciones le han proporcionado 
goles.

,No podemos decir igual del equipo organizador, C. D. Torrijos, que 
aún no ha cogido onda; por el momento, su plantel de jugadores no 
está clarificado. El señor Moya tiene que trabajar muchos con sus 
pupilos para no deambular como un cualquiera por la Primera Prefe
rente.

El C. D. Puebla de Montalbán quiere aprovechar la proximidad 
geográfica y sacar tajada del estímulo de estas confrontaciones, en las 
que, dadas las características de un derby, no siempre el equipo de 
superior categoría se lleva el gato al agua.

En cuanto al recién ascendido a Primera Preferente, C. F. Portillo, 
que hace unos días consiguió empatar frente al Torrijos, intentará 
frenar al Fuensalida en el partido inaugural para así estar presente en 
la final.

Desde esta ventana informativa pedimos deportividad, ya que tales 
efemérides futbolísticas tienen como común denominador poner a los 
equipos a repostar las arcas de los clubs, por cierto, bastante vacías.

José REYES

zan otra hora de ejercicios prácti
cos. Otro ejercicio vistoso es el que 
los muchachos se zambullan en el 
agua vestidos. Aparte de que pue
da haber momentos en los que no 
dé tiempo a quitarse la ropa, es 
aconsejable, en otros momentos, 
no quitársela para protegerse del 
frío, por extraño que parezca. Todo 
esto lo explica Federico Villa en 
sus clases, a las que se suman per
sonas que no están inscritas, algu
nas mayores, y que demuestran un 
gran interés.

El problema de la organización 
de estos cursillos ha sido que se 
han organizado algo tarde, porque 
dentro de poco comenzará a hacer 
frío y hay que dejar a un buen 
montón de personas que se han in
teresado, después de ver al primer 
grupo, por este bonito y práctico 
deporte. El presidente de la Fede
ración nos contaba que precisa
mente ahora le estaban llamando a 
todas horas para ver si se podía 
formar otro grupo, cosa que es, a 
estas alturas, prácticamente impo
sible.

No es fácil aprobar: la teoría es 
extensa y la practica está llena de 
ejercicios que son duros. Pero, se-

de Disco Bar.
En resumen, la jornada no care^ 

ció de interés, puesto que tres 
equipos con aspiraciones se obser
varon mutuamente de cara a la ul
tima y definitoria jornada del no 
poco problemático Campeonato de 

.... . Fútbol Sala, que por vez primera
piscina cubierta, en la que los na- ■ organiza la S. D. Ocaña

gún hemos visto, el ánimo de los 
chavales, la promoción, está siendo 
óptima. Es una lástima que no se 
haya puesto más interés en promo
cional este tipo de cursillos, ya 
sean de salvamento o de pura nata
ción; pero, por otro lado, sin una 

dadores puedan practicar todo el 
año, la tarea de un monitor, en el 
plazo de uno, dos o tres meses de 
verano se queda cója.

La necesidad de esta instalación 
acuática climatizada es fundamen
tal para el desarrollo del maltrecho 
deporte. Así, a los campeonatos 
provinciales de Talavera no puede 
ir ningún nadador toledano, por
que se hace el ridículo más espan
toso. La promoción del deporte de 
base está muy bien; aplaudimos el 
esfuerzo de hombres que están in
tentando deshibernar al deporte 
toledano, a los monitores de salva
mento y socorrismo y de natación, 
que están trabajando con un nú
mero cada día mayor de alumnos. 
Pero sin unas instalaciones, todo 
ese trabajo se tiene que empezar 
cada año, desde el final de la pri
mavera, partiendo de cero.

El Toledo 
no hará más fichajes

El Toledo no hará más fichai» 
para la temporada que está aí»¡ 
to de comenzar. Asi nos lo ha\T’ 
nifestado el presidente de ¡r 
dad verdiblanca, Félix RodrfeZ 
del Castillo, que esta más queT®z 
tentó con la plantilla actual,

Según habíamos sabido h0„. 
tiempo, el C. D. Toledo estaba^6 
teresado en traerse para la cantal 
a los jugadores talaveranos JaviI» 
Bermudez. Las conversación.» 
quedaron paradas a la espera del 
resultado de las gestiones de lo» 
clubs morosos, dado que el Talave 
ra accedía al traspaso de sus jue« 
dores siempre y cuando el club as 
cendiera a Segunda B. Mora Qué 
el ascenso es un hecho nos hemos 
interesado por el tema, pero pare» 
ser que ya no interesa hacer más 
fichajes: «El tema de fichúes está 
absolutamente zanjado por narf. 
del Club Deportivo Toledo», nos ha 
dicho el presidente. .

Por su parte, el entrenador 
Marcial García Arroyo, está con
tento con la plantilla de jugadores 
«Hay clase y juego, aunque falte 
limar todavía algunas cosas.» Así 
que le ha dicho al presidente que 
no quiere más jugadores, para tam
poco atosigar en exceso las-arcas 
del club. Actualmente la plantilla 
toledana consta de 22 hombree, 
que serán 18 cuando termine la 
Copa de Aficionados. Los cuatro 
chicos que no entren en los planes 
del «mister» serán cedidos a otras 
entidades deportivas.
Roberto, sin ficha

Preocupa en el. club verdiblanco 
la posible no admisión de la ficha 
del jugador Roberto para antes del 
partido del sábado frente al Ocafla. 
Ayer, todavía no se había admitido 
la ficha del delantero toledano, ya 
que faltaba un documento de cam
bio de residencia. El jugador pro
cede del Atlético de Madrid, y al' 
no saber el club dónde se iba a 
ubicar el chico, no compulsó a su 
debido tiempo el documento. Ya se 
ha pedido y hay esperanzas de que 

. el problema se resuelva, pero per
manece la duda sobre si Roberto 
podrá jugar el sábado hasta que no 
se termine el papeleo.

0 Campeonato 
Fútbol Sala-82 
de Ocaña, al rojo vivo

Jornada interesante la disputa
da días atrás, ya que uno de toa 
firmes candidatos al Campeonato 
Fútbol Sala-82 de Ocaña, el Salo
nes San Miguel se enfrentaba con 
un difícil adversario, La Herra
mienta, quien podía ponerle difíci
les^ las cosas al presumible cam
peón. La sorpresa no saltó, y Salo
nes San Miguel se alzó con el 
triunfo con un contundente 7-3.

Otro de los encuentros que des
pertaba interés fue el disputado: 
entre Disco Bar Oliva y Zurritas, 
no por la peligrosidad ae losúlti- 
mos, sino porque se esperaba que 
el Disco Bar aumentara su saldo 
goleador, toda vez que en caso de 
empate esos goles le fueran necesa
rios. Pero su oponente ofreció una 
gran resistencia hasta el último mi
nuto del partido, encanjando sola
mente dos goles, muy pocos para 
los que se presumía para el haber
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A los parlamentarios toledanos no les ha sorprendido 
la disolución de las Cortes
Jesús Fuentes, sin embargo, reconocía a YA de Toledo que 
esperaba el decreto para el 20 de septiembre, «Tengo la 
sensación de que hay una clara maniobra política del 

presidente Calvo-Sotelo», afirma el diputado socialista

En las voces de los parlamentarios toledanos 
con los que YA de Toledo pudo hablar ayer por la 
tarde se denotaba ya una cierta tensión. Con la 
disolución de las Cortes, firmada por el Rey a 
petición del presidente de Gobierno, se avecinan 
días de intenso trabajo, de un ir y venir incesante, 
y la maquinaria corporal de los políticos comen
zaba ayer ya a hacer sus primeros requiebros de 
ponerse en movimiento. En líneas generales la

disolución de las Cortes no ha sorprendido a nues
tros parlamentarios, a excepción de Jesús Fuen
tes, diputado del PSOE por Toledo, quien espera
ba que ocurriera en la segunda quincena de sep
tiembre, después de reunirse el Parlamento para 
sacar adelante unos asuntos pendientes. Estas son 
las opiniones de una parte de los parlamentarios 
toledanos; tiempo habrá de sondear a los partidos 
políticos.

Gonzalo Payo (diputado de 
UCD): Mi opinión sobre la di
solución de las Cortes política
mente ya la expuse hace tiem
po, precisamente a vuestro pe
riódico: desde el punto de vista 
de UCD debería haberse hecho 
hace tiempo, coincidiendo con 
las elecciones andaluzas. Aho
ra, en una situación como en la 
que se encontraba mi partido, 
considero que es una medida 
inteligente. Ahora hay que ir 
pensando ya en la campaña 
electoral, en una campaña elec
toral que UCD hará con agresi
vidad, como corresponde a un 
partido reformista, de centro, 
como UCD. Me pregunta usted 

si esperaba la disolución tal y 
como se ha producido. Mi res
puesta es afirmativa.

Jesús Fuentes (diputado del 
PSOE): No era lógico esperar 
que se disolvieran tan pronto 
las Cortes, teniendo temas pen
dientes como la aprobación de 
varios estatutos regionales y la 
convalidación del decreto-ley 
de elecciones. Por esta premura 
tengo la sensación de gue hay 
una clara maniobra política del 
presidente Calvo-Sotelo para 
no dejar que el resto de parti
dos en formación puedan ha-- 
cerlo a costa de UCD. Sincera
mente esperaba que se abrieran 
las Cortes a principios de sep

tiembre para solucionar los dos 
temas que antes apuntaba y se 
disolvieran hacia el 20 de sep
tiembre. Calvo-Sotelo ha 
jugado al final con el elemento 
sorpresa.

Jesús Fuentes también ma
nifestó a este diario que con 
esta maniobra de Calvo-Sotelo 
había cogido por sorpresa a 
Arias Salgado y a UCD de To
ledo, que en su opinión nensa- 
ban continuar con el goteo ha
cia CDS y marcharse del parti
do centrista uno a uno hacia 
finales de septiembre. «Ahora 
la situación se le ha complicado 
a UCD de Toledo. Es posible 
que mañana mismo digan que 

se van al CDS por haber disuel
to las Cotes Calvo-Sotelo de es
te modo», decía sarcástico Je
sús Fuentes.

Gregorio Peláez (diputado 
de UCD): Fíjese si me esperaba 
la disolución, que he adelanta
do mi regreso de Estados Uni
dos, donde ahora debería estar 
de vacaciones. Desde hace va
rios días sabía que el presiden
te del Gobierno iba a proponer 
la disolución hoy o el próximo 3 
de septiembre. Respecto a las 
razones para la disolución, opi
no que la legislatura se había 
cumplido prácticamente, pues 
en ningún país se agota hasta el 
mismo día de su finalización. 
Adelantar tres o cuatro meses 
las elecciones no tiene tanta 
importancia. También es cierto 
que el Gobierno no se podía 
sostener en la situación actual, 
sobre todo con el ambiente 
creado de que no se gobernaba. 
La disolución, pues, ha sido un 
servicio a la democracia.

«Las elecciones —continuó 
diciéndonos el señor Peláez— 
serán el 28 de octubre. Esta fe
cha está dentro de los 30 y 60 
días de que dispone el presi
dente del Gobierno para fijar
las.» Preguntamos al señor Pe
láez sobre la impresión vertida 
por Jesús Fuentes, contestán
donos: «Nosotros, los de Tole
do, seguiremos en UCD mien

tras siga siendo un partido de 
centro. Por el momento no hay 
causas objetivas para que no 
estemos; ahora si, por ejemplo, 
hay una coalición con AP nos 
iremos de UCD para continuar 
en el centro.» El señor Peláez 
está convencido que UCD se 
coaligará antes de las eleccio
nes con algún partido para fre
nar la victoria absoluta del 
PSOE, y su preferencia es con 
el CDS. En esta coalición, en su 
opinión, también iría Garrigues 
Walker y los liberales, pero no 
como partido, «pues son más 
que nada un grupo de perso
nas».

Manuel Díaz Marta (senador 
del PSOE): La disolución anti
cipada de las Cortes era una 
necesidad actual, ya que el Go
bierno no representaba al país 
ni incluso a su propio partido, 
que le había mantenido en el 
poder. Había que alejar de la 
mente de los españoles que so
mos un pueblo ingobernable. 
En mi opinión, ha sido una di
solución forzada’por las propias 
consecuencias de los problemas 
de la UCD. El PSOE no quería 
participar en este proceso de 
disolución y por ello no ha for
zado al Gobierno. Han sido los 
problemas de UCD los que han 
acelerado el proceso. No me ha 
sorprendido que la disolución 
se hiciera en este Consejo de 
Ministros.

Se concederán 
diplomas a los 
visitantes asiduos 
a nuestra capital

En la tarde de anteayer se cele
bró la comisión permanente del 
Ayuntamiento toledano, a la que 
asistieron cuatro representantes de 
UCD, uno del PSOE y otro del 
PCE. 'El orden del día tenía 21 
puntos y fueron abordados 70 
asuntos, entre los que destacan la 
sustitución del guarda de El Tor- 
cón, la contratación de un jardine
ro para el edificio administrativo, 
la presentación de varias solicitu
des para la licencia de obras mayo
res y la concesión de un certificado 
honorífico a los visitantes que acu
den a Toledo a pasar sus vacacio
nes de un modo regular y a lo largo 
de muchos años.

También dentro de la comisión, 
el concejal delegado de Aguas ex
puso la situación actual de los jar
dines toledanos, planteando al 
mismo tiempo algunas medidas al 
respecto, aparte ae la decisión por 
parte del Cabildo de hacerse cargo 
de los parques de la Cava y el Salto 
del Caballo.

‘ Se aprobó también una reforma 
en la casas consistoriales y un plan 
para la reforma del archivo históri
co de la ciudad. Al tiempo se espe
cificó la visita de tres miembros del 
Consejo de Europa para entablar 
conversaciones de cara a la colabo
ración de éstos en el tema de la 
conservación del patrimonio histó- 
rico-artístico, para lo que se reco
gerán informes sobre el tráfico y 
los enlaces viarios de la capital.

Asimismo, el Ayuntamiento se 
dio por enterado de la propuesta, a 
través del negociado de Relaciones 
Públicas, de la concesión de un di
ploma a los visitantes que año tras 
año pasan sus vacaciones en Tole
do, algo que significa un certifica
do de fidelidad a nuestra capital.

En la rueda informativa que 
Juan Ignacio de Mesa convocó se 
dio a conocer el nombre de los con
cejales que viajarán a la ciudad ja
ponesa de Nara en el acto de her
mandad de la capital japonesa con 
la de Toledo.

Se caldean los ánimos en el campo 
para iniciar movilizaciones

lizando reuniones, y los ánimos se van caldeando 
poco a poco. Las opiniones de unos y otros son 
diferentes y Leopoldo Sepúlveda, consejero de Agri
cultura de Castilla-La Mancha, nos ha manifestado 
que él, al margen de su cargo público, como ciuda
dano considera que tras las protestas se encuentra 
una maniobra electoral de la CEOE.

ra regional, nos manifestaba que 
/él, desde su postura pública, no 
podía opinar sobre el tema; pero 
que como Leopoldo Sepúlveda, 
persona civil, nos manifestaba; 
«Particularmente creo que con 
las movilizaciones ha comenzado 
la campaña electoral. La CEE ha 
utilizado estos momentos de an
gustia de los agricultores para 
iniciar sus deseos. Yo pienso que 
esta organización empresarial en 
vez de invertir tanto dinero en la 
industria podría realizarlas en el 
campo y beneficiar la agricultu
ra.»

Aparte de las consecuencias de 
la sequía a nivel climático, los 
Jóvenes Agricultores consideran 
que el trasvase del Tajo es una 
provocaciónpara todos los cam
pesinos de Toledo. José Cabetas 
nos manifestaba lo siguiente: 
«Cerca de tres mil. hectáreas de 
regadíos de la zona de la Mancha 
entre los pueblos de Corral de 
Almaguer, La Villa de Don Fa- 
drioue, Quero, Villanueva de AL 
caraete, Lillo y Villacañas, don
de la mayoría de sus instalacio
nes se están amortizando toda
vía, van a perder irremediable
mente, por falta de riego, sus co
sechas de remolacha, alfalfa y 
melones. Entre tanto, el agua del 
Tajo, nuestro río provincial, sal
vando mediante impresionantes 
acueductos las depresiones de los 
valles de los ríos Riánsares.y Ci- 
güela, en la actualidad completa
mente secos, conducen las aguas 
que llevan riqueza y desarrollo a 
la zona de Levante.»

A pesar de que cuando estamos escribiendo estas 
líneas está lloviendo sobre Toledo, la situación en 
nuestros campos es terrible. Las protestas iniciadas 
en diferentes puntos de España también se dejan 
sentir en nuestra provincia. De momento, no se ba 
realizado ningún acto de presión hacia la Adninis- 
tración, pero las organizaciones agrarias están rea-

«Nosotros consideramos que 
las medidas adoptadas por el Go
bierno para paliar los desastres 
de la sequía únicamente benefi
cian a las grandes explotaciones.» 
Los que así se expresan son los 
representantes de Jóvenes Agri
cultores, José Domingo y Jacinto 
Cabetas. Igualmente, estos hom
bres consideran que con algara
das y posturas-demagógicas no se 
va a conseguir nada más que ha
cer el juego a una determinada 
organización sindical, que busca 
las movilizaciones con afán elec- 
toralista y para que los grandes 
propietarios consigan la tajada 
del león del dinero a repartir.

Por su parte, Leopoldo Ca
rrasco, de la Asociación Nacional 
de Agricultores y Ganaderos, nos 
manifestaba en la mañana de 
ayer que el campo se está arrui
nando cada día más. «Según el 
Instituto Nacional de Estadísti
ca —nos dice— este año antes de 
recoger las cosechas el campo ya 
tenía un endeudamiento del 70 
por 100; con las consecuencias de 
la sequía de este año es posible 
que se llegue el 80 por 100. Con 
este panorama es posible que el 
campo se vaya al “garete” y los 
políticos no se hayan dado cuen
ta de que necesitamos una rees
tructuración del sector.»

Tanto una asociación como 
otra no ha tomado, de momento, 
una postura de fuerza ante la 
Administración. Todos están es
perando a las últimas decisiones

y a aver qué ocurre con las nue
vas ayudas prometidas.

En este sentido, José Domingo 
nos manifestaba que ellos consi
deran que las ayudas económicas 
no se deben dar por hectáreas, 
sino cjue en un 70 por 100 se 
debería hacer por explotaciones 
y el resto de acuerdo a las super
ficies. «Con las ayudas por super
ficie sólo salen ganando los lati
fundistas, pues los pequeños 
agricultores pasan de solicitarlas, 
ya que por 20.000 ó 30.000 pese
tas que van a recibir no les mere
ce la pena perderse en trámites 
burocráticos para luego tener 
que devolver ese dinero.»

«Con los créditos no soluciona
mos nada», nos dice Leopoldo 
Carrasco. «El caippo necesita 
unas medidas políticas impor
tantes y buscar su integración 
dentro del sistema económico 
nacional, no dejarnos olvidados y 
marginados. Desde la Adminis
tración se ha potenciado la desu
nión de los agricultores, y así no 
es extraño pensar que ahora mis
mo hay unas dos mil asociacio
nes agrarias en toda España. 
Igualmente, el campo necesita 
que se le tome más en serio y que 
se potencien las cámaras agrarias 
y no tenerlas subyugadas como 
hasta ahora.»

Y mientras, en todos los agri
cultores crece la angustia y el 
nerviosismo por ver cómo cada 
vez el campo se hipoteca cada 
vez más. Leopoldo Sepúlveda, 
nuestro «ministro» de Agricultu-

Cinco heridos 
al chocar dos coches 
en la subida 
a la Academia

Dos heridos graves, uno de ca
rácter me'nos grave y otros dos 
leves es el balance de un acciden
te ocurrido en las inmediaciones 
de nuestra capital a lo largo de. 
las últimas horas.

El suceso en cuestión se pro
dujo a las 22,18 horas de antea
yer, en la avenida que sube hasta 
la Academia Militar, cuando los 
vehículos Seat 600, matricula 
TO-34573, y el Seat 127, con ma
trícula TO-5641-B, chocaron 
frontalmente. Resultó herido de 
gravedad el conductor del primer 
vehículo, Juan Garrido López, de 
veintidós años, y los soldado® 
ocupantes del mismo automóvil 
Juan Castillo Rosales, de vein
tiún años, y Juan Cid Boo, de 
veinte años, con heridas de pro
nóstico leve y menos grave, res
pectivamente. Asimismo, como 
consecuencia del choque fueron 
atendidos el conductor del Seat 
127, Juan Carlos Almendro Sán
chez, de veinte años, con lesiones 
de carácter leve, y el ocupante 
Alfonso Sánchez Sánchez, de 
veintiún años, qué resultó herido 
de gravedad.

Otro accidente se produjo a las 
6,30 horas del mismo día, en el 
kilómetro 1,500 de la carretera 
P-5, dentro del término munici
pal de Pueblanueva, al salirse de ■■ 
la calzada el turismo Simca 900 
con matrícula TO-0555-A. Re
sultó con heridas leves un ocu
Cante del automóvil, cuyo noni- 

re no nos ha sido facilitado. ,
Un último siniestro se registro 

a las 18,45 horas del día reseña
do, en el kilómetro 71,600 de la 
carretera N-IV, dentro del tér
mino municipal de Dos Barrios, 
al colisionar por alcance el vehí
culo alemán matrícula MS- 
HC-172 y el turismo francés ma
trícula 5748-GT-94. Sólo hubo 
que lamentar daños materiales.
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Se quedó encerrado 
en un ascensor y destrozó 
la puerta para salir

Aunque sin graves consecuencias, durante los últimos dias se han 
producido diversos sucesos en nuestra ciudad, que han aumentado, 
sobre todo, el trabajo del Cuerpo de Bomberos talaverano. Los 
miembros del Cuerpo que participaron activamente en la extinción 
del grave incendio que se produjo en Los Yébenes tuvieron que 
socorrer en la madrugada del día 23 a un señor que se había 
quedado encerrado en un ascensor.

En realidad, la labor de los 
bomberos no fue necesaria al fi
nal, porque cuando llegaron al lu- 

< gar de los hechos el encerrado, 
por nerviosismo ante el suceso, 
había destrozado la puerta del 
ascensor, saliendo del mismo por 
su propio pie.

Por otra parte hay que desta
car un suceso que sin tener gra
vedad por sí mismo viene ya sien
do habitual y suponiendo uno de 
los hechos que más salidas oca
siona a la bomberos últimamen
te. Se trata en este caso de una 
casa en que los vecinos al ver el 
fuego que salía por la ventana se 
vieron obligados a avisar a los 
bomberos. El humo se había ori
ginado porque la dueña de la ca
sa, sita en la calle Bancaleros, se 
había dejado la comida puesta al 
fuego y se había marchado del 
domicilio. El hecho no tuvo ma
yores consecuencias, pero el jefe 
de los bomberos de nuestra loca
lidad, Rafael Carrillo, nos indica 
que este tipo de olvidos puede 
ocasionar graves riesgos, sobre 
todo cuando lo que se deja al fue- 
jo es leche, ya que la misma, al

desbordarse, apaga el fuego, pero 
no impide que el gas continué 
fluyendo, lo que al final puede 
originar una fuerte explosión.

Finalmente cabe destacar 
otros dos sucesos, en los que fue 
necesaria la intervención de los 
bomberos. Por una parte, en la 
noche del miércoles tuvieron que 
acudir a Patrocinio a contener el 
fuego producido por el prendi
miento de residuos de madera. 
La otra salida se produjo en la 
noche del viernes, en la que se 
incendió el trastero del inmueble 
habitado por Eulogio Arenas 
Crespo, y cuyo origen aún no se 
ha establecido.

Por otra parte, la Policía Mu
nicipal recogió en la mañana del 
jueves a una niña extraviada en 
el Prado. La chiquilla tenía tan 
sólo dos años y se perdió cuando 
paseaba con sus hermanos mayo
res. La madre, Concepción Agua
do, fue avisada por los guardas 
del parque cuando se hallaba 
buscándola en los jardines e in
mediatamente se presentó en las 
dependencias de la Policía para 
recoger a la pequeña.

NOTA DEL COLEGIO OFICIAL 
DE INGENIEROS AGRONOMOS 

DE MADRID
Ante el confusionismo que puede crearse en el sector agrario por las 

nuevas normas de la entidad oficial de crédito Banco de Crédito Agríco
la, S. A., sobre solicitudes de crédito con destino a la realización de obras, 
instalaciones y mejoras de carácter permanente, en el sentido de que no 
exigirán proyectos por dicha entidad para las solicitudes de préstamos que 
no superen determinadas cuantías, el Colegio Oficial de Ingenieros Agró
nomos de Madrid pone en conocimiento de dicho sector lo siguiente:

1° Que un proyecto es un documento técnico, redactado por un 
profesional competente y no únicamente un instrumento administrativo 
para la obtención de créditos.

2 .° La concepción técnica del proyecto significa para el agricultor o 
ganadero la mejor garantía a su inversión. Al tiempo, el autor del proyecto 
asume la responsabilidad en los aspectos agrarios, constructivos, econó
micos y otros, objeto del mismo.

3 .° Para los organismos crediticios, tanto públicos como privados, el 
proyecto significa una garantía de la adecuada utilización en sus fondos, 
y en el caso de entidades oficiales el proyecto es el respaldo a la correcta 
aplicación de los fondos públicos.

4 .° Las disposiciones vigentes obligan a una serie de condicionantes en 
la redacción de los proyectos de las que se derivan su exigencia:

a) Por parte de la Administración local, para la necesaria obtención de 
las licencias de obras y certificaciones finales de obras.

b) Por parte de la Administración del Estado, tanto central como 
periférica, y en su caso las respectivas adminstraciones autonómicas, en 
cuanto a las autorizaciones de funcionamiento y puesta en marcha, 
concesión de permisos de aprovechamiento de caudales y fuentes de 
energía públicas y privadas, y en su caso, ayudas en forma de subvencio
nes, préstamos, beneficios fiscales, etc.

Los Colegios Oficiales de Ingenieros Agrónomos velan por que en la 
redacción de los proyectos se hayan tenido en cuenta las disposiciones 
de todo orden en materias constructivas, de ordenación del territorio, 
planes provinciales, etc.

Además, y por encima de todo, este Colegio entiende que básicamente 
el proyecto es indispensable y fundamental para el agricultor y ganadero, 
por lo que significa de utilización de las más avanzadas tecnologías y su 
correcta aplicación de la inversión, en el orden agrario y económico.

Por todo ello, con independencia de la obligatoriedad o no de presentar 
proyectos ante el Banco de Crédito Agrícola, S. A., para la solicitud de un 
crédito, el proyecto, en sí mismo, ES NECESARIO.

Por otra parte, sorprende que una norma redactada por una sociedad 
anónima, entidád oficial de crédito, sea publicada en período tradicional
mente vacacional, cuando las posobilidades de clarificación son, por 
razones obvias, más dificultosas.

Este Colegio, teniendo en cuenta lo anteriormente expuesto, considera 
indispensable para el agricultor y ganadero que pretendan llevar a cabo 
una mejora en su explotación, agraria, que disponga del oportuno proyecto 
redactado por técnico competente.

Un «beneficio de la economía del agricultor o ganadero» sería el 
considerar a todos los efectos como base de inversión para el cálculo de 
los créditos que en cada caso correspondan, tanto los importes de los 
presupuestos de ejecución de obras e instalaciones Como los derivados de 
suplidos, accesorios y complementarios, como así se hace por otras 
entidades oficiales que también conceden ayudas en forma de subvención 
a fondo perdido y de créditos.

Por último, este Colegio Oficial, como tradicionalmente viene haciendo 
én apoyo del sector agrario, reitera que tanto sus oficinas centrales como 
las delegaciones provinciales están a disposición de los agricultores y 
ganaderos, para seguir informándoles no sólo de las líneas de crédito 
establecidas por el Banco de Crédito Agrícola. S. A., sino de otras ayudas 
(subvenciones, créditos, beneficios fiscales, etc.) que pueda obtener de 
otras entidades públicas o privadas por la realización de las mejoras de 
sus explotaciones.

En la segunda prueba de 
los exámenes 

Cinco opositores 
para cuatro puestos 
de técnico 
administrativo 
en el Ayuntamiento

En la mañana de ayer, en las 
dependencias del Ayuntamiento 
se celebró el segundo ejercicio 
—prueba oral— ae los examenes 
de oposición para cubrir cuatro 
plazas en el organismo municipal 
de técnico administrativo. El pri
mer ejercicio, al que tan sólo se 
presentarán seis opositores de 
los alrededor de veinte que ha
bían sido admitidos, se celebró el 
Ílasado miércoles, y en el mismo 
os participantes tuvieron que 

realizar un ejercicio de composi
ción de tema general. En esta 
S’ i, eliminatoria como las

, quedó descolgado uno de 
los opositores, con lo que los cin
co restantes ven aumentadas sus 
posibilidades de optar a uno de 
los cuatro puestos vacantes en el 
Ayuntamiento. El lunes o el mar
tes próximo se realizará la última 
prueba, y en el momento de dár
seles en propiedad la plaza a los 
opositores que superen las prue
bas, tendrán que dejar automáti
camente las plazas que ahora son 
ocupadas por contratados. Hay 
que destacar que para optar a 
estos puestos los aspirantes tie
nen que ser licenciados en carre
ras superiores relacionadas con 
la Administración.

Todos, miembros de una misma familia

Una de las víctimas del trágico accidente es introducida en-el féretro

Dos emigrantes muertos y tres heridos 
cuando regresaban a Francia

Una familia de emigrantes cace- 
reños, con residencia habitual en 
Francia, quedó materialmente des
trozada en la tarde del jueves a 
consecuencia de un accidente de 
tráfico, en el que, cuando volvía a 
su lugar de trabajo, perdieron la 
vida dos personas y resultaron he
ridas otras tres de diversa conside
ración, todas ellas integrantes de la 
familia que encabeza Pedro Val- 
verde. El accidente se produjo so
bre las cinco y media de la tarde en 
el kilómetro 95,500 de la N-V, tér
mino municipal de Lucillos.

Aunque aún no ha sido aclarado 
totalmente la circunstancia que 
causó él accidente, parece ser que 
éste se produjo al invadir la calza
da izquierda elturismo en el que 
viajaban los cinco integrantes de la 
familia Valverde Montero. Según 
estas impresiones, el conductor del 
turismo, matrícula 5074-FW-93, 
intentó un adelantamiento y, ante 
la presencia de un tercer vehículo, 
un camión, no pudo realizar la ma
niobra y trató de ganar el arcén 
izquierdo, con tan mala fortuna 
que el frenazo le hizo variar la di
rección e irse a estrellar contra la 
valla de protección, arrasándola de

cuajo y cayendo el vehículo a un 
barranco, en el que, después de dar 
varias vueltas de campana, dejaron 
sus vidas entre los hierros retorci
dos de la crrocería la madre de la 
familia, María Montero Rodríguez, 
de cincuenta y un años, y uno de 
los hijos, Angel Valverde Montero, 
de veintiún años.

Los otros heridos fueron trasla
dados con toda urgencia a la resi
dencia sanitaria de la Seguridad 
Social en Talavera, en donde que
daron internados Rafael Valverde 
Montero, de dieciocho años, herido 
grave, y el padre y el hijo mediano, 
Pedro Valverde Sánchez y Santia
go Valverde Montero, los dos de 
pronóstico leve, y este último de 
diecinueve años de edad.

El escenario de los hechos, mi
nutos después del accidente, era 
todo un drama. El padre de la fa
milia y el hijo mediano salieron por 
su propio pie del automóvil, según 
contaron testigos presenciales, pa
ra recabar ayuda de los automovi
listas que pasan por el lugar. La 
nacional V quedó en cierta forma 
bloqueada a raíz del suceso y rápi
damente llegaron al lugar vanas

dotaciones de la Guardia Civil de 
Tráfico, así como el oficial del Juz
gado de Talavera y trabajadores de 
una empresa de pompas fúnebres, 
que fueron los que una vez que el 
juez ordenó el levantamiento de los 
cadáveres los rescataron de entre 
los restos del automóvil, que quedó 
prácticamente destrozado.

La familia procedía de la locali
dad cacereña de Robledillo de la 
Vera, donde habían pasado sus va
caciones veraniegas. El jueves por 
la tarde emprendieron viaje a 
Francia, concretamente a la locali
dad de Saint-Ouen, donde tienen 
su residencia habitual como emi
grantes. El hecho, una vez conoci
do en Talavera, conmovió profun- 
damene a la opinión pública de 
nuestra ciudad, que una vez más 
ha sido escenario en sus inmedia
ciones de un grave suceso automo
vilístico, uno más de la larga lista 
de vidas que se cobran nuestras 
carretreras, aunque en esta oca
sión, si cabe, mucho más grave por 
haber sido víctima de él toda una 
familia, que ya no olvidará nunca 
el fatídico kilómetro 95,900 de la 
nacional Badajoz-Madrid.

Miembros de la Diputación 
visitaron ayer varios 
pueblos de la zona

Para visitar las obras e inspeccionar el desarrollo de las mismas se 
desplazaron en la tarde de ayer el vicepresidente de la Diputación, 
Alfredo Ramos Gómez de Olmedo, y el diputado provincial Martiniano 
Blázquez a varios pueblos de la zona de Talavera, en cuya visita 
ocuparon toda la tarde.

En Navalcán visitaron las obras 
del colector y las de pavimenta
ción, que se encuentran en la ac
tualidad en estado muy avanzado. 
Asimismo en la visita a Parrilas 
inspeccionaren la segunda fase de 
las obras de abastecimiento y sa
neamiento, así como las de la casa 
del médico. También en este pue
blo se detuvieron para ver si se 
habían iniciado las obras de las es
cuelas, para las que, según no co
municaba en la mañana de ayer el 
diputado centrista Martiniano 
Blázquez cabría la posibilidad de 
que se las dotara con una subven
ción de la Diputación por valor de 
dos millones de pesetas. -

Finalmente, los dos represen
tantes provinciales, acompañados 
de diversas autoridades locales, es
tuvieron en Alcañizo, localidad en 
la que precisamente ayer se inicia
ron las fiestas patronales y en las 
que el vicepresidente y diputado 
hicieron entrega de 300.000 pesetas 
Cara la instalación de un reloj pú- 

lico.
Esta visita se viene a unir a las 

que los miembros de la Diputación 
vienen realizando por todos los 
pueblos de nuestra comarca en los 
que se llevan a cabo importantes 
obras, en orden a satisfacer las ne
cesidades esenciales que tienen 
esas localidades.

Arias Salgado y Gonzalo Payo 
inauguran hoy 
el Ayuntamiento de Mejorada

El ex ministro y responsable en la actualidad de la Secretaría de 
Acción Territorial de UCD, Rafael Arias Salgado, junto con el presi
dente de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, Gonzalo 
Payo Subiza, serán recibidos, a la once de esta mañana, en el Ayunta
miento de Mejorada, donde se procederá a la inauguración de las 
nuevas instalaciones de que se ha dotado elorganismo municipal de 
dicha localidad, además ae diversas obras que se han llevado a cabo 
en la población. La inauguración coincide con las fiestas patronales de 
Mejorada y se espera contar, asimismo, con la presencia de diversas 
personalides de la provincia.
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Una nueva línea eléctrica
unirá Talavera-Alberche

Con el fin de mejorar el sumistro 
eléctrico de estas dos localidades, en 
su seguridad y regularidad, la Com
pañía Hidroeléctrica Española ha so
licitado la autorización administrati
va necesaria para la instalación de la 
nueva línea de media tensión, que 
unirá las localidades mencionadas. 
En el proyecto que se incluye en esta 
solicitación se fija provisionalmente 
un presupuesto de 9.978.011 pesetas, 
y los materiales que se utilicen para 
las obras habrán de ser de origen es
pañol.

La Dirección Provincial del Minis
terio de Industria y Energía ha some
tido a información pública esta peti
ción, al mismo tiempo que su deci
sión de mantenerla expuesta al públi
co en sus oficinas, por si hubiera 
algún interesado en presentar alguna 
reclamación contra esta instalación.

Los Navalucillos, 23 millones de 
presupuesto

El Ayuntamiento de esta localidad

toledana ha sometido a información 
pública, que una vez finalizado el 
plazo de exposición al público del 
presupuesto ordinario aprobado por 
este Ayuntamiento y valedero para el 
ejercicio económico de 1982, dicho 
documento queda fijado en la canti
dad de 23.065.200 pesetas.

Próximas obras de reparación 
de edificios y pavimentación en 
Huecas

El arreglo de la Casa Ayuntamien
to, la reparación de las escuelas mu
nicipales, y la pavimentación de la 
plaza de España, centro de consulto
rio médico y el botiquín de urgencia, 
son las obras que el Ayuntamiento de 
esta localidad toledana tienen pro
yectadas para un futuro próximo, y 
por ello, ha aprobado recientemente 
el presupuesto valorado para estas 
obras, documento que se encuentra 
expuesto en la secretaría municipal, 
para que en el plazo reglamentario, 
todos aquellos que se consideren

afectados por alguna de estas obras o 
por la cantidad fijada para su realiza
ción, puedan presentar las reclama
ciones pertinentes contra las mismas.
El Ayuntamiento de 
Buenaventura aplicará 
contribuciones especiales

En la localidad de Buenaventura 
se proyecta la pavimentación de las 
calles Enmedio, General Mola, plaza 
del Generalísimo, Ermita y calle de la 
Iglesia, todas ellas pertenecientes al 
plan de acción especial «La Sierra de 
San Vicente» para el ejercicio de 
1982. Con el fin de que todos los veci
nos de la localidad que se beneficien 
de estas obras, contribuyan a la fi
nanciación de las mismas, el Ayunta
miento ha decidido en sesión plenaria 
la aprobación del expediente de apli
cación de contribuciones especiales, 
que se encuentra expuesto a la opi
nión pública en la secretaría munici
pal para que en el plazo de quince 
días los interesados reclamen si lo 
consideran conveniente.
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Una constructora deia a medias 
unas viviendas sociales 
y sin pagar a los obreros
LILLO. (Servicio especial.)

La empresa constructora Modulbetón, S. A., que está construyendo 
un grupo de viviendas sociales en Lillo, ha interrumpido sus trabajos 
dejando la edificación a medias y, lo que no es menos grave, adeudan
do a los trabajadores contratados los honorarios de varias semanas.

En la Dirección Provincial de Trabajo han expresado a este diario 
que, según unas primeras impresiones, no se, tenía idea de que la 
referida empresa hubiera presentado suspensión de pagos. Lo que sí 
es cierto es que un grupo de subcontratistas, como los carpinteros y 
electricidad, que trabajaron en la obra, estuvieron hace un par de días 
en Toledo, en la Dirección Provincial de Obras Públicas, para que no 
abonaran a Modulbetón el pago por las obras realizadas en la edifica
ción de viviendas sociales.

Según informaciones obtenidas en el MOPU, el grupo de viviendas 
consta de 30, y tras la subasta se adjudicaron a Modulbetón, que se- 
comprometió a construirlas por 56.832.739 pesetas. Como represen
tante de la empresa ante el Ministerio de Obras Públicas intervino 
Miguel Machín Landazábal, y el arquitecto del proyecto es Javier 
Otero. En la provincia de Toledo hay en la actualidad catorce promo
ciones similares a la comentada de Lillo.

Tras numerosas llamadas no conseguimos localizar a ninguno de los 
20 ó 30 obreros, que al parecer se les adeuda un par de mensualidades. 
En el Ayuntamiento ae la localidad manifestaron a este diario que 
estos hombres van todos los días a la obra á la espera de recibir sus - 
honorarios.

ViHanueva de Alcardete----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Hoy comienzan las fiestas del Cristo del Consuelo
VILLANUEVA DE ALCARDETE 
Santiago Castillo

Un año más, los vaivenes de las ferias del 
Santísimo Cristo del Consuelo giran en tor
no al desarrollo de las distintas actividades 
programadas. Es evidente que estas ferias 
vienen siendo, desde hace unos años, una 
auténtica incógnita. Todos piensan que las 
mejores son las que se celebran para el mes 
de noviembre, es decir, las de la Virgen de la 
Piedad. Para este año, un grupo de alcarde- 
teños están trabajando para recuperar, de la 
mejor forma posible, estas fiestas de agosto, 
que paulatinamente van adquiriendo más 
calidad. Este grupo de jóvenes pertenecen a 
la quinta del 79 del servicio militar y ellos 
componen la comisión de festejos, una comi
sión que garantizará una buenas fiestas. Car

los Morata, Miguel Huete, Nico Cicuéndez, 
Domitilo Arráez y otros trabajaron por con
feccionar un programa de interesantes acti
vidades.

Ayer viernes, día 27, víspera de las fiestas, 
hubo actuaciones del grupo de teatro Aceña, 
banda local, verbenas amenizadas por el 
conjunto los Turis, actos religiosos y la co
rrespondiente pólvora.

Hoy, día 28, se desarrollarán carreras de 
galgos y de maratón a nivel comarcal. Tam
bién gran encuentro de fútbol entre el equi
po local, recién ascendido a la Tercera Re
gional preferente, y el potente conjunto de 
Alcázar de San Juan, ae Primera Regional 
Íireferente. Verbenas, concursos, cucañas y 
a tradicional procesión completarán el pri

mer día de las ferias.
El domingo, segundo y último día de fe

rias, el encierro de las reses a lidiar por la 
tarde será el aspecto más importante. Desde 
hace varios años se viene desarrollando con 
asiduidad y el éxito alcanzado en años pre
cedentes ha dado lugar a que ViHanueva se 
convierta durante unas horas en pequeño un 
San Fermín, pues en la «Estafeta» alcardete
ña se acumulan centenares de mozos de to
das las edades llegados de todos los rincones 
y lugares colindantes.

Una gran novillada, con destacados novi
lleros, y el interesante encuentro de tenis 
entre los clubs de Piscinas y Deportes el 
Cárdete y Villamayor de Santiago completa
rá la última jornada. Por consiguiente, un 
apretado programa, basado en un presu
puesto, aproximadamente, de 800.000 pese
tas, que servirá para que los alcardeteños 

llenen un ocio que a veces en las zonas rura
les se hace bastante difícil.

Finalmente, mención aparte merece Ma
nuel Cicuéndez, empresario local y hombre 
que ha logrado que duíhnte estas fiestas se 
celebre una importante novillada. Cicuéndez 
se lamenta de la poca colaboración que exis
te en el pueblo para organizar festejos tauri
nos. «Espero que la gente acuda a los toros, 
los precios serán módicos; pero es mucho lo 
que cuesta organizar todo esto», manifestó a 
YA de Toledo. No obstante, Manolo Cicuén
dez es un hombre entregado por completo al 
mundo de la tauromaquia, conoce desde ha
ce años su problemática, viaja constante
mente por las distintas plazas de la comarca 
preocupándose siempre de que en 
ViHanueva no falte nunca lo principal de 
una feria: los toros.
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El cuidado 
de los aperos

Los aperos, lo mismo que las bo
tas, resultan paradójicamente ca
ros cuando son baratos. Un par de 
botas baratas le duran un año a un 
labrador laborioso. El mismo prin
cipio es aplicable para los aperos 
de labranza; lo más aconsejable es 
omprarlos, si es posible, de buena 
alidad. Hay que examinar la 
ugión entre el mango y la parte 
jietálica. ¿Están sujetos mediante 
jno o dos clavos o existe una unión 
jerfectamente ajustada?

Los mangos de las buenas herra
mientas se gastan antes que éstas. 
Sin embargo, es posible aumentar 
sobremanera su duración mediante 
jos cosas: untarlos una vez al año 
;on aceite de linaza cocido y guar
darlos a cubierto de la lluvia. Los 
nangos resultan hoy día muy ca
ros, y conviene recordar que cada 
zez que se poda un seto se desper- 
iician y queman materiales que re
sultarían buenos mangos en poten
za. Vale la pena cuando se sale al 
¡ampo recoger cualquier buena ra
ma recta o curva, llevarla a casa, 
dejarla que se cure y luego darle la 
forma necesaria para que se adapte 
i los aperos con mango.

Hay que tener afiladas las he
rramientas que deban estarlo. Las 
azadas deben tener filo; desde lue
go, no como el de una navaja bar
bera, que se mella en cuanto tro
piece cyn la primera piedra, pero sí 
un borde ligeramente redondeado 
en ángulo obtuso. Las palas tam
bién, aunque las mejores ya se afi
lan por si mismas. Esto no significa 
que haya que amolarlas hasta des
gastarlas casi por completo, sino 
que cuando el filo sea irregular hay 
que usar una lima. Es mejor esto 
que una muela abrasiva.

Todas las herramientas de po
dar, tales como hachas, podaderas 
y cuchillas, deben mantenerse afi- 
'adas a toda costa. Es perder el 
iempo trabajar con herramientas 
>mbotadas. Se las puede afilar con 
jna rueda de amolar, una piedra 
le afilar de carborundo o de aspe
rón o con una lima. Si se emplea la 
rueda de amolar hay que mante
nerla siempre húmeda, pues de lo 
rontrario el calor generado llega a 
sliminar el temple del acero en el 
borde de la hoja. También hay que 
tener cuidado en el uso de las rue
das de carborundo, pues su uso ex
cesivo y seguido sobre una misma 
herramienta puede privar al filo de 
su temple.

Antes de afilar cualquier hoja 
hay que examinar su filo con cui
dado para ver cuánto necesita. Hay 
que mantener siempre el ángulo 
original del filo. Debe amolarse 
siempre la hoja hasta que vuelva a 
tener el ángulo original de corte. 
Algunas hojas, como las de hachas 
y ciertos cuchillos, se afilan por 
ambos lados hasta obtener unas 
sección simétrica. Otras, como los 
escoplos, cepillos y ciertas podade
ras,"llevan filo por un solo lado con 
una sección asimétrica. A éstas hay 
que afilarlas sólo por una cara y 
pasar la otra casi plana por la mue- 
lapara quitar las rebabas.

Entre los elementos imprescin
dibles para el cuidado de los ape
ros hay dos fundamentales: la ras
queta y el cajón de arena. La ras
queta es un trozo de madera dura 
en forma de cuña, con un lado afi
lado. Se la cuelga de un cordel al 
lado de la puerta del cobertizo y se 
la utiliza para quitar el barro de las 
palas, horquillas, azadas, etc., an
tes de meterlas en el cobertizo e 
introducirlas en el cajón de arena.

Este segundo elemento es un 
método muy sencillo de duplicar la 
duracción y eficacia de las herra
mientas de acero. Se busca un ca
jón de suficiente profundidad que 
permita hundir del todo la pala 
mas grande. Se le llena con una 
mezcla de arena y de aceite de mo
tor usado, que se obtiene al vaciar 
el cárter de un coche. Siempre que 
se vuelva a trabajar con alguna he- 
tramienta debe hincarse la hoja en 
el cajón. Esto la limpia y engrasa, 
bi se guarda el cajón en un lugar 
cubierto de la lluvia durará mu
chos años sin necesidad de cam- 
biarle¿sjuMriit4nidoi

Labores agrícolas

Qué tracción elegir, 
¿animal o mecánica?

Los medios utilizables para propulsar los aperos que hayan de des
plazarse en la finca son tres: los tractores, motocultores y la tracción 
animal. Cada uno tiene sus características y, por lo tanto, sus aplicacio
nes. Aunque los tiempos se vayan imponiendo por la mecanización de 
nuestros campos, no es menos cierto que en muchos lugares de nuestras 
tierras ios animales continúan siendo la principal fuerza motriz de las 
mismas.

Los tractores son enormes, y salvo los muy viejos, sumamente caros; 
su conservación resulta muy costosa, y no son apropiados para huerte- 
cillos o minifundios, porque, al serpentear y rodar en espacios reduci
dos, las ruedas del tractor comprimen el suelo hasta extremos perjudi
ciales.

Un motocultor es completamente distinto: es ligero (pesa menos que 
un caballo), se puede incluso levantar del suelo si no es demasiado 
grande, no comprime el suelo, es muy barato y poco costoso de mante
ner. Maniobra holgadamente en pequeños rincones y en medio de 
cultivos en hileras. Con frecuencia se consigue adaptarlo a muchas 
faenas: un tipo corriente sirve para segar césped con cuchilla de vaivén 
o cuchilla giratoria, para aserrar troncos, arrastrar toda clase de 
utensilios agrícolas, cosechar, arar (con rendimiento más bien escaso y 
muy lentamente), cultivar en hileras, empujar una carretilla y quitar 
cualquier obstáculo del sendero de un huerto. Muchas de estas labores 
también se pueden hacer a mano con igual o mayor rapidez; además, 
comparándolo con un tractor grande o con un caballo, estas maquina
rias son sumamente lentas.

Se puede arar una hectárea al día con un tractor peoueño y dos con 
uno grande, por muy áspera que sea la tierra. Con un caballo se pueden 
arar quizá veinte áreas; con dos, cuarenta; pero un caballo sólo sirve 
para tirar de un arado pequeño y arar tierra de labor. Para roturar 
prados se necesitan dos buenos caballos. Con un motocultor se tardan 
varios días en arar cuarenta áreas, siendo desesperante el ruido y el 
aburrimiento <jue ello ocasiona; con él se cosechará un viejo herbazal, 
pero se pasara un rato inaguantable.

Los tractores tienen dos ventajas principales: no comen, ni beben, 
mientras están parados, ni esquilman la tierra en su búsqueda de 
alimento; pero el combustible que consume un motocultor, por poquísi
mo que sea, tendrá que pagarse. Por otra parte, un caballo —el mejor 
ejemplo de tracción animal— tiene la ventaja de que no consume 
pienso ajeno a la finca, que tenga que comprarse, sino que encuentra 
en ella todo su sustento. Un caballo tiene otra ventaja: puede procrear. 
En cambio, no es probable que se invente un tractor capaz de reprodu
cirse; pero un tractor sirve para impulsar una sierra horizontal o 
cualquier máquina agrícola (molinos, cortadoras de paja, etc.), puede 
acoplársele una potente cabria para sacar o plantar arboles, tirará de 
un remolque grande o de un carretón, cavará hoyos para piquetes, 
maniobrará un brazo de excavadora para cavar acequias.

Para resumir este complejo tema en pocas palabras, diríamos que 
el propietario de un huerto necesita al menos de un motocultor (si no 
prefiere hacerlo todo a mano) y no debe pensar que trabajar con esta 
máquina es sencillo, pues algunos de estos cultivadores son muy difíci
les de manejar.

Si se posee algo más de una hectárea y media y se tiene afición por 
los caballos, un caballo ligero vendría muy al caso. Una vez roturada 
la finca, bien por obra de los cerdos o con un tractor prestado, podría 
mantenerse la tierra en buen estado con ayuda de un caballo, que 
suprimiría la maleza. Por otra parte, un motocultor grande realizaría 
la escarda tan bien como el caballo, pero no de un modo tan agradable. 
Un caballo consume al año la producción de media hectárea de muy 
buena tierra o de una hectárea más bien arida. No hay que dejarse 
disuadir por quienes digan que un caballo convierte en energía sólo tal 
o cual porcentaje del forraje que ingiere. En realidad, un caballo no 
desperdicia ni un gramo de lo que come: lo que no convierte en energía 
lo devuelve a la tierra en forma de magnífico abono orgánico. En un 
minifundio es muy aceptable la idea de tener un caballo y comprar 
heno y avena o maíz para su sustento, pues equivale a comprar al 
mismo tiempo fertilidad para la finca.

Si se poseen cuatro, seis o más hectáreas y se puede comprar barato 
un tractor agrícola en buen estado, es posible ahorrar mucha mano de 
obra. Por otro lado, dos buenos caballos trabajarían con la misma 
eficacia, pero a un ritmo tres veces más lento.

Las muías son muy resistentes, especialmente en climas cálidos y 
secos (detestan el fango y la humedad constante). Andan deprisa, tiran 
fuertemente y se mantienen con peor pienso que un caballo. No ejercen 
tanta tracción como un caballo robusto y tienen tendencia a dar violen
tos tirones, a cocear, a morder y, en general, a comportarse mal. Los 
asnos tiran bastante bien, pero van a paso muy lento y es dificilísimo 
en la mayoría de los casos hacerlos trotar. Pueden utilizarse para 
llevar fardos por terrenos demasiado escarpados. De todas formas, un 
asno no podra arrastrar gran cosa; en el mejor de los casos, una 
pequeña cultivadora en hileras.

Tracción Máxima Mala Buena Regular Mala

Ritmo de Rapidísimo Muy lento Rápido Rápido Lento
trabajo __ ___ _____ -------- ------ . ______ ...
Facilidad de Requiere Requiere Requiere Requiere Requiere
manejo algo de escasa mucha mucha mucha

habilidad habilidad habilidad habilidad habilidad

Combustible Mucho gasóleo Vn poco Ninguno Ninguno Ninguno

¿Puede alimentarse No No Sí. fiero de Sí. incluso Sí. incluso
con productos 
agrícolas?

buena de mala de mala
calidad ..alidad calidad

¿Fabrica No No c Sí Sí Sí
estiércol?

¿Puede No No Sí No »»í
reproducirse?

Duración de Con suerte, Con suerte 15 años 10-15 años 1015 años
vida medá 20 años 10 años

Coste inicial Exorbitante, 
salvo viejo

Caro Caro Muy caro Barato

Contaminación agraria
Entre los aspectos desfavorables que el desarrollo industrial iniciado 

en el siglo XVIII ha traído consigo, podemos'señalar el aumento conti
nuo y progresivo de la contaminación y destructivo de los medios 
naturales.

Los mayores problemas de con
taminación a los que estamos hoy 
enfrentados provienen de tecnolo
gías nuevas, que se han desarrolla
do en el curso de los tres últimos 
decenios y que están ligadas a la 
emisión en el medio ambiente de 
sustancias a la vez muy tóxicas y 
poco degradables, que son libera
das en los distintos biotipos en 
cantidades crecientes. Junto a esto 
hay que señalar el fenómeno de la 
desordenada situación de polos in
dustriales sin cumplir los princi
pios elementales de ordenación del 
territorio y que lleva a la concen
tración de industrias, hábitats y 
cultivos agrícolas sobre los mismos 
lugares relativamente poco exten
didos en relación con las densida
des alcanzadas, lo cual multiplica 
los daños en los países desarrolla
dos.

El esfuerzo en investigación y de 
desarrollo tecnológico que el sector 
agrario debería desarrollar en los 
próximos decenios para lograr su 
principal objetivo —el aumento de 
la productividad neta agrícola, ga
nadera y forestal directamente uti
lizables por el hombre—, no debe 
olvidar que esa productividad se 
debe alcanzar perturbando de for
ma mínima nuestro entorno y 
manteniendo, en todo caso, la ca
pacidad de producción de los di
versos ecosistemas agrarios sobre 
los que se vaya a actuar. Para ello, 
para tratar de acercarnos a la meta 
propuesta e intentar cumplir con 
las condiciones señaladas, se hace 
preciso una investigación previa 
sobre el medio natural, más o me
nos influido por la acción humana.

La problemática que acabamos 
de señalar, aunque agudizada por 
la evolución socioeconómica que se 
prevé para el próximo decenio, tie
ne ya amplia tradición en las preo
cupaciones de los investigadores 
agrarioss de tiempos pasados. A 
ello se ha venido a añadir, reciente
mente, una grave inquietud sobre 
nuestro entorno humano, concen
trado en una cierta crisis de angus
tia en materia ambiental. El sector 
agrario, que engloba dentro de su 
campo de actuación la totalidad de 
los ecosistemas terrestres u dulcea- 
cuícolas menos gravemente afecta
dos por la acción humana, deberá 
hacer frente a este reto durante el 
próximo decenio con una política 
ambiciosa de investigación sobre

protección y conservación del me
dio natural, y en particular de or
denación del espacio natural, como 
auténtico guardián de la naturale
za.

El sector agrario, especialmente 
en la zonas de agricultura más in
tensiva, es fuente cada vez mayor 
de agresiones al medio natural: 
ruptura de equilibrios bioecológi- 
cos por el uso incontrolado de pla
guicidas, utilización en cantidades 
indeseables de fertilizantes inorgá
nicos, contaminación provocada 
por excretas ganaderas o residuos 
de industrias agrarias, etc., por lo 
que se hace preciso investigar las 
lineas de acción que permiten una 
mininización de la destrucción de 
los procesos ecológicos sin por ello 
atender a la productividad neta del 
sector.

Asimismo, es preciso señalar que 
la investigación sobre la contami
nación agraria puede ser creadora 
de riqueza, bien reutilizando fuen
tes de energía —como en el empleo 
dé aguas y lodos residuales de 
afluentes urbanos e industriales—, 
o bien 'con el estudio de aquellas 
especies o variedades agrícolas y 
forestales resistentes a la contami
nación atmosférica. En el primer 
caso, junto a la ayuda para resolver 
la problemática planteada, con la 
eliminación de dichas aguas o lo
dos se consigue un ahorro en el 
empleo de fertilizantes, gracias a 
los contenidos en nitrógeno, fósfo
ro y potasio y otros microelemen- 
tos que contienen estos subproduc
tos. En el segundo caso, a la vez 
que se lucha contra las disfuncio
nes ambientales, actuando como 
autodepuradoras de los suelos agrí
colas o forestales y ejerciendo una 
misión de barrera vegetal contra la 
contaminación atomosférica, rui
dos, etc., se consigue una mayor 
productividad neta de las áreas 
contaminadas.

Por todo ello, el Instituto Nacio
nal de Investigaciones Agrarias pu
so en marcha el programa nacional 
de investigación sobre la contami
nación agraria, en el que se abor
dan proyectos de carácter priorita
rio sobre esta temática para 
nuestra agricultura. Dichos pro
yectos se pueden dividir en dos 
grandes líneas de investigación: 
contaminación industrial y utiliza
ción de residuos.

Agronoticias _ ____________________________

Subastas de pastos
A las once horas del próximo día 17 de septiembre tendrá lugar, en 

el Ayuntamiento de Almendral de la Cañada, la subasta de aprovecha
miento de los pastos de invierno y de bellota de la debesa Boyal de este 
Ayuntamiento. El tipo de licitación es de 200.000 pesetas, llevándose a 
cabo el aprovechamiento con 150 cabezas de ganado cabrío y 500 de 
lanar, pudiendo rehacerse estas últimas con ganado cabrío. Las propo
siciones se presentarán en la secretaría de este Ayuntamiento hasta las 
trece horas del día 16.

Por otra parte, en la localidad de 
Pelahustan, el día 5 de septiembre, 
a las doce de la mañana, también 
se procederá a la subasta de los 
pastos de la dehesa y demás pro
piedades de este Ayuntamiento. 
En caso de quedar desierta esta 
subasta se repetiría el día 19. Los 
pliegos de condiciones se'encuen
tran expuestos en este Ayunta
miento.

Autorizada la quema 
de rastrojos

A partir del pasado día 25 ha 
quedado autorizada la quema de 
rastrojos con fines de cultivo en 
toda nuestra provincia. La solici
tud será presentada en la Cámara 
Agraria Local del término munici
pal en donde hubiera de efectuar
se, cuyo organismo tomará las me
didas que eviten la propagación del 
fuego a otros cultivos o propieda
des distintas de las rastrojeras, 
debiendo determinar los días y pa
rajes del término en que queda au
torizada la quema de rastrojos y 
vigilar debidamente su realización.

Los interesados, y bajo su res- 
. ponsábilidad; se encargarán de rea

lizar unos cortafuegos de tres me
tros de anchura mínima en las zo
nas no arboladas y de diez metros 
en las arboladas. Evitar los fuegos 
en los días de viento. Igualmente, 
no podrá ser abandonado el fuego 
por el propietario del predio, así 
como el mismo no se iniciará hasta 
la salida del sol y se apagará antes 
de su puesta. En todo caso se evi
tará dejar los rastrojos encendidos 
durante la noche.

Extracción de áridos
Daniel Gómez Toledano, con 

domicilio en la localidad de Pue- 
blanueva, ha presentado en la co
misaría de Aguas del Tajo una soli
citud para la extracción de 5.000 
metros cúbicos de áridos del cauce 
del río Tajo. La misma se realizará 
en el tramo de 1.000 metros com
prendido entre el punto situado a 
100 metros aguas abajo del grupo 
de motores de Las Vegas, en el tér
mino de Pueblanueva.

El precio de venta al público en 
el lugar de extracción será de 250 
pesetas metro cúbico sobre carro o 
camión en el lugar de extracción.
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Gran participación 
en los certámenes 
culturales de Quintanar 
de la Orden
QUINTANAR DE LA ORDEN 
Angel Barrios

La Delegación de Cultura del 
Ayuntamiento y la Asociación Cultu
ral Santiago Apóstol de esta locali
dad han colaborado, un año más, jun
to a la comisión de festejos, en la 
organización de diversos certámenes 
y concursos, celebrados en la Casa de 
¡a Cultura, donde han concurrido nu
merosos vecinos, que han hecho un 
paréntesis en la celebración de la fe
ria, con la posibilidad de ser galardo
nados con bonitos y artísticos trofeos 
y premios en metálico.

En el concurso comarcal de foto
grafía la participación ha sido míni
ma y las obras presentadas han sido 
mediocres de calidad. Obtuvo el pri
mer premio Encarnación Sepúlveda, 
de La Puebla de Almoradiel.

En el certamen de artes plásticas 
encontramos algunas obras muy inte
resantes, ya que han concurrido nu
merosos artistas aficionados locales, 
y el primer premio de esta modalidad 
ha sido para Félix García Moreno.

En cuanto al dibujo infantil, cuyo 
tema ha sido colorear los murales en 
viñetas sobre la historia de Quinta
nar, realizados por el padre Juan 
Martín de Nicolás, con dibujos de 
Gemariz, han sido galardonados de 
doce a catorce años, Isabel Cano y 
Pilar Ortiz; de diez a once años, Vi
cente Villaseñor y León Pintado; de 
ocho a nueve años, Federico Sepúlve- 
da y José Julián Ortiz; de cuatro a 
siete años, Jorge Sepúlveda y Guada
lupe Romasanta.

En el concurso de cuentos fue Isa
bel Villaseñor la que logró el primer 
premio con «Cartas desde el Nuevo 
Mundo», y segundo premio para Pie
dad Perea, por «Mi mejor amigo». En 
el concurso de poesías, Antonio Moli
na Bellón, en «Quintanar despierta», 
y Antonio Moraleda Jiménez, en 
«Rincón de España».

En el aspecto deportivo destaca
mos la final de fútbol sala, en el aba
rrotado pabellón cubierto del polide
portivo,

------------ Belvís de la Jara-------------------------------------- 

La recolección de la almendra 
presenta una cosecha regular

BELVIS DE LA JARA. Francisco Maganto

Durante unos días nuestros campos guardaron silencio. Las fies
tas y los huéspedes hicieron que se detuvieran los trabajos, que los 
animales se encerraran en las cuadras, los trajes de labor fueran a 
la lavadora y que todos viviéramos en la casa o por lascalles del 
pueblo. Tan sólo los pastores y cabreros cruzaron los caminos, 
subieron y bajaron los cerros o se acercaron a los pozos de los 
valles.

Ahora, en cambio, todo es dife
rente. Porque en las mañanas 
frescas son cientos los belviseños 
que salen al campo. Por los cami
nos del Valle o del Vicioso, Val- 
dehiguera y Galindo, Valtorre o 
Los Riscales, van con sus burros 
enseronados. Y hasta los que pa
san aquí sus vacaciones se ponen 
ropa especial y acompañan a los 
labriegos, porque sus manos son 
útiles y toda ayuda resulta bue
na, ya que hay que coger las al
mendras.

El calor de agosto ha deslucido 
el color de las hojas y ha logrado 
abrir la cáscara verde. Es el tiem
po de recoger el fruto. Unos orde
ñan las almendras bajas, otros 
varean las altas, otros las encos
talan. Y entre palos y canciones, 
sudores y tragos, chistes y ciga
rros, van quedando vacíos los al
mendros, mostrando sus ramas 
grises.

En las casas, manos inquietas 
de mujeres, con las uñas y la na
vaja, van desprendiendo la cásca
ra en una tarea rápida y sucia a la 
vez, mientras comentan lo que 
vieron en las pasadas fiestas o la 
vida diaria en el pueblo. Y los 
niños, protestando porque quie
ren irse a la piscina, van subien
do a las trojas las almendras lim
pias, en espera de formar un 
buen montón para llevarlas al 
«Grupo Sindical» o a un compra
dor generoso.

Ya en muchos hogares se per

cibirá el cálido olor a almendras 
tostadas que, guardadas en fras
cos de cristal, se pondrán en las 
mesas en los días entrañables de 
Navidad o de cumpleaños.

La cosecha de este año, aun
que irregular, se puede calificar 
de buena. Hay zonas en las que 
los almendros están doblados por 
el peso y necesitados de horcas y 
soportes para que no se tronchen 
las ramas y en otras "zonas, en 
cambio, el fruto ha escaseado o 
no ha engordado lo suficiente.

Las perspectivas de futuro pa
recen buenas, ya que cada año se 
plantan más almendros en el tér
mino, pues se ha comprobado 
que su rentabilidad es grande y el 
trabajo que proporcionan no es 
excesivo.

El kilo de almendras con cás
cara se pagó la temporada pasada 
alrededor de sesenta pesetas, 
precio que parece bajo, teniendo 
en cuenta a cómo se venden en 
mercado o cuánto hay que pagar 
por unas libretas de turrón. Por 
eso se confía que este año se pue
da sacar algo más de las almen
dras, o, de lo contrario, seguirán 
guardadas en las casas, en espera 
de una más alta cotización.

Así, pues, los campos se llenan 
de alegría y vida en estos días, 
mientras se recogen las almen
dras; la nueva riqueza de estas 
tierras pobres que, con buena vi
sión, han sabido encontrar nues
tras gentes.

-------------------------------------------------------28-VIII-1982
Consuegra_______________

La carretera que sigue 
sin llegar a ninguna parte
CONSUEGRA. F. Domínguez Tendero

Valdría escribir una historia, como se puede escribir de «aquel tren que 
nunca llegó»; aquel famoso «tren de La Mancha», que habría de haber 
empalmado a Mora con Alcázar de San Juan, uniendo dos importantes 
trayectos de la red ferroviaria. Valdría escribir la historia, digo, en este 
caso de una carretera, quizá hoy la única en la provincia que todavía sigue 
sin llegar a ninguna parte. «Carretera a Matas de la Iglesia», sale de 
Consuegra y se pierde en el monte.

Pero no era ese su destino. 
Cuando un pueblo tiene a uno de 
sus hijos en las altas esferas, un 
senador del Reino en este caso, y 
en aquel entonces senador vitali
cio, ese pueblo logra más de una 
prebenda; pero si en el transcurso 
del tiempo y desarrollo de tal logro 
se suceden períodos de alternativas 
políticas, ese pueblo no llega a dis
frutar del todo de esa prebenda. 
(Admítame este paréntesis. Me 
consta, y tal vez esto no se haya 
difundido mucho que a Tarrade- 
llas, cuando era honorable de la 
Generalitat, en su visita a Aragón, 
un periodista indiscreto le hizo es
ta pregunta: Señor Tarradellas, 
¿cuándo se va a dar solución al 
trasvase de las aguas del Ebro a 
Cataluña? Y Tarradellas contestó 
textualmente: «Cuando el tema sal
ga de las manos de los plíticos y 
pase a las de los técnicos, tendrá la 
solución.» Cierre del paréntesis.)

Y a Consuegra le ocurrió tal, 
allá por los años veinte, con una 
carretera que, partiendo de Con
suegra, había de ir a un lugar lla
mado Matas de la Iglesia, para 
después continuar hasta Villarru- 
bia de los Ojos, haciendo posible 
el acceso a Ciudad Real, con tra
yecto más corto.

Se nos viene a las manos el te
ma, porque muy recientemente y 
de manera oficiosa hemos sabido 
que el MOPU se va a hacer cargo 
del acondicionamiento, adecenta-

miente y embellecimiento de todos» 
los accesos a Consuegra, en sus zo- 
ñas periféricas; y ya que va a lle
varse a cabo tan encomiable opera
ción, y precisamente uno de los ac
cesos que van a recibir esas 
mejoras son los metros o kilóme
tros de salida de tal carretera que, 
como decimos, todavía sigue «sin 
llegar a ninguna parte», y esa tarea 
corresponde al MOPU, sería tam
bién la gran ocasión para prolon
gar, debidamente acondicionado, 
el trayecto de unos ocho kilóme
tros que faltan para hacer viable la 
tal carretera hasta empalmar con 
la que desde Urda conduce a Villa- 
rrubia de los Ojos. De esta carrete
ra, que todo el mundo conoce como 
«carretera a Valdespino», existen 
ya doce kilómetros debidamente 
asfaltados, pero a partir de esos 
kilómetros hay unos, muy pocos, 
realizados en los años sesenta, con 
acndicionamiento de macadán, y 
del resto, como «camino abierto en 
zona de monte». .

Ahora sería una buena oportuni
dad para, aprovechando los jorna
les de paro comunitario, que el 
MOPU coronase un proyecto que 
tuvo su inicio en los años veinte, 
después, en los años cuarenta vol
vió a proyectarse un nuevo acondi
cionamiento; en los sesenta se dio 
un paso más, con el asfaltado que 
se hizo del tramo primero y las 
mejoras realizadas a partir del ki
lómetro doce con macadán,

agenda provincial toledana

Toledo, hoy.
EXPOSICIONES
• Santo Domingo el Antiguo (plaza 
de Santa Leocadia, 1).— Museo 
convenida!. Laborables, de 11 a 
13,30 y de 16 a 19 horas.
• Galerías Selección (Puerta Llana, 
14).— Exposición de pintura de 
Guerrero Malagón e hijos. Enrique 
Vera y Rodríguez Andrade. Labora
bles, de 10 a 14 y de 16 a 20 horas.
• Sala de exposiciones del palacio de 
Fuensalida (plaza Conde).— Pintu
ra de reciente ingreso en el Museo 
de Santa Cruz. Laborables y festi
vos, de 10 a 14 y de 15,30 a 18,30.
ORGAZ
A LAS 18,30:
• Plaza de toros.— Becerrada local.
CORRAL DE ALMAGUER
A LAS 9: .
• Diana por las calles de la locali
dad, acompañada por la banda de 
música, gigantes y cabezudos y «ma
jorettes».
A LAS 10:
• Tirada de codornices.
A LAS 11:
• Iglesia parroquial.— Función reli
giosa en honor del Cristo de la Ago
nía.
A LAS 13:
• Plaza del Ayuntamiento.— Con
cierto ofrecido por la banda de mú
sica.
A LAS 18:
• Competición de fútbol-sala, y a las 
19,30 se celebrará la final de esta 
competición.
A LAS 22,30: ,
• Procesión con la imagen del Pa
trón del pueblo.

---------------- Teléfonos-útiles 
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 2212 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 221121 y 2217 61.
Vehículos desaparecidos: 

22 14 01.

A LAS 20,30:
• El grupo de teatro representará la 
obra «Maese Patelin», y después ha
brá verbena en la plaza del Ayunta
miento.
GALVEZ:
A LAS 13:
• Plaza municipal .— El Ayunta
miento ofrecerá un refresco a todo 
el vecindario.
A LAS 18:
• Plaza de toros.— Becerrada, con 
actuación de (El Vaquerito).
A LAS 22:
• Desfile de carrozas, acompañada 
de las «majorettes» y las bandas de 
cornetas y tambores.
A LAS 24:
• Kermes municipal.— Baile hasta 
la madrugada, amenizado por las or
questas Jerusalén y Mundo Joven.
ILLESCAS:
A LAS 16,30:
• Comienzo de la carrera ciclista, pa
trocinada por el Ayuntamiento.
A LAS 20,30:
• Coronación de las reinas y sus da
mas de honor, y después será pro
nunciado el pregón de las fiestas. 
Los actos estarán amenizados por el 
cantante Martín Ribera.
TEMBLEQUE
A LAS 10:
• Concurso de habilidad para tracto
ristas.
A LAS 19:
• Fútbol.
A LAS 23:
• Plaza municipal.— Desfile y ac
tuación de las «majorettes» de la lo
calidad.

Taxis (cuesta del Alcázar): 
■ 22 23 96.

Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo, de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
Q1 909 OQ M

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y '80 20 73
Renfe:. 8013-88.___ - - - .

-------- Horarios-------  
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7,8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30, 18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).

Toledo-Talavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid

5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 
14, 17, 19,30.

--------- Tiempo---------
DATOS METEOROLOGICOS 

DE AYER FACILITADOS 
POR EL OBSERVATORIO

Temperatura máxima: 25,6 gra
dos a las 17 horas.

Temperatura mínima: 19 grados 
a las 7 horas.

Temperatura a las 14 horas: 18 
grados.

Humedad relativa del aire: 100 
por 100.

Presión atmosférica del aire: 
717,8 milímetros.

Registro de precipitación al cie
rre de la edición: 8,8 litros por metro 
cuadrado.

El día de ayer transcurrió con 
lluvia continua y moderada en la 
madrugada, y por la mañana, con 

, vientos flojos del Oeste.

Farmacias
TOLEDO

Isabel Martín Mayoral.— Santo 
Tomé, 14 (hasta las diez).

Marina Kress Voltz.— Calle Bri- 
ve, 4 (toda la noche).
TALAVERA

Marcelina Alonso Briz.— Plaza 
del Pan, 11. Teléfono 805377 (hasta 
las diez).

--------Cartelera--------
Cine Imperio (Cuesta del Aguila, 

7. Teléfono 221623).- A las 17,30, 
19, 20,45 y 22,30 horas: «Angel de 
Venganza», con Zoé Tamerlis y Ste- 
ve Singer. Mayores de 18 años.

Teatro de Rojas plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970).— A las 18 y 21 
horas: «Las aventuras de Enrique y 

। Ana». A las 19,30 y 22,30 horas: «Vi
' vos o preferiblemente muertos». To- 
| dos los públicos.

I—__________________________ _

—Nacimientos, -— 
y defunciones

TOLEDO
Nacimientos.— Sergio, hijo de 

José Luis Fernández y Pilar Sán
chez; Raúl, hijo de Santiago Martín 
y Milagros García; Sergio, hijo de 
Pedro Pérez y María José Magán; 
David, hijo de Julián García y To
masa Domínguez; Cristina, hija de 
Javier Díaz-Cardiel y Piedad Maro- 
to; María del Carmen, hija de Ma
nuel Santos y María Antonia Guz- 
man.

Defunciones.— Josefa Diezma 
Buitrago, de 76 años.

--------- Horario------ — 
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A),' 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

Horario 
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18. '

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19. .

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

_Cupón pro ciegos-
Número premiado ayer

639
de Toledo
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ESPECIAL ILLESCAS
Luís Gamboa Conde, alcalde de la villa

«Al no ser lllescas ni pueblo ni ciudad, 
plantea numerosos problemas»

Están a punto de finalizar los cuatro años de 
gestión municipal desde que los illescanos eligieron 
a su alcalde y a la Corporación que él preside. Por 
lo tanto, es hora de efectuar un balance sobre el 
trabajo realizado por ellos en la localidad. El hom
bre que se encuentra al frente del Ayuntamiento de 
¡pescas es Luis Gamboa Conde, avicultor, quien 
lleva como alcalde desde las elecciones de 1979 y

como concejal desde el año 1966. Perfecto conoce
dor de la problemática de este pueblo toledano, 
próximo a Madrid, manifiesta que es un mal mo
mento para las gestiones municipales. Pero para 
conocerla más a fondo nos hemos puesto en contac
to con él, que ha respondido amablemente a las 
preguntas que le hemos formulado.

—Puesto que usted lleva rrfu- 
chos años en el Ayuntamiento de 
lllescas, tanto de concejal como 
de alcalde, conocerá a fondo los 
problemas que tiene planteados, 
¿cuáles?

—El primero y mas fuerte que 
tenemos es la necesidad de insta

' lar otra depuradora, ya que, de
bido al crecimiento experimenta
do en los últimos años en el pue
blo, la existente se ha queaado 
pequeña. No obstante, esta Cor
poración tiene en proyecto insta
larla a la mayor brevedad posi
ble.

' Otro de los problemas, no ya 
de infraestructura, es la poca co
laboración de los vecinos con no
sotros, que junto a la poca ayuda 
económica de la Diputación Pro
vincial nos hace mas difícil nues
tra gestión municipal. En este 
aspecto, he de mencionar que la 
Diputación tan sólo nos ha dado 

___ Ficha del pueblo_______________________
Número de habitantes: Según el último censo, 6.400. En 1975, 4.900.
Actividad económica: Industrial y agrícola fundamentalmente. La 

¡ industria y sus sectores: muebles, cerámicas, metal y construcción.
Composición del Ayuntamiento: 13 concejales, de los que seis perte

necen a independientes por dos candidaturas distintas, entre los que 
se encuentra el alcalde; dos de UCD y cinco del PSOE.

Extensión del término municipal: 56,82 kilómetros cuadrados.
Caza: Perdiz y liebre.
Monumentos: torre mudéjar de la iglesia parroquial, puerta de San

ta María y cinco cuadros de El Greco, que se encuentran en el 
Hospital de la Caridad.

cuatro millones de pesetas a fon
do perdido, cantidad muy pe
queña, teniendo en cuenta las 
peculiaridades de este pueblo. 
Aquí también he de destacar que 
el presupuesto de este año as
ciende a cincuenta y dos millo
nes, para que los lectores se ha
gan una idea.

—Señor alcalde, ¿cuáles son 
los errores y los aciertos que us
ted ha cometido?

—Evidentemente errores ha 
habido, sobre todo por descono
cimiento de las cosas, aunque si 
he de ser sincero han sido muy 
superficiales.

En cuanto a los aciertos he de 
señalar que al no ser lllescas ni 
un pueblo ni una ciudad, plantea 
más problemas que ventajas. No 
obstante, entre estos ipueao citar 
el de abastecimiento de agua, la 
adquisición de terrenos para 
construir dos residencias, una de 

ancianos y otra sanitaria, de las 
que estamos en espera de su rea
lización y la construcción de un 
instituto con 800 plazas de EGB.
Los logros

—Durante estos últimos cua
tro años, ¿cuáles son los logros y 
realizaciones que ha llevado a ca
bo?

—Como decía antes, el abaste
cimiento de agua se ha mejorado 
con la perforación de dos pozos. 
Antes lllescas se abastecía de 
una mancomunidad de aguas y 
ahora se autoabastece, aunque 
algunas zonas de la población si
guen sirviéndose ae la citada 
mancomunidad. En este tema 
ocurrió, al igual que con la depu
radora, que debido al crecimien
to de vecinos se quedó pequeño. 
Con estos pozos se consigue un 
caudal de 22 litros por segundo 
el primer pozo y 18 el segundo, 
pudiéndose calificar la obra de 
un gran éxito.

Otras de las cosas que se ha 
hecho, y que ya he mencionado, 
es la construcción del instituto 
en terrenos municipales, con una 
capacidad para 800 plazas de 
EGB. La obra se realizó al prin
cipio de esta legislatura y fue fi
nanciada por el Ministerio de 
Educación y Ciencia. Asimismo 
se está finalizando el consultorio 
médico, que empezó a construir-

Louis Gamboa Conde 
se el año’pasado y en el que se 
incluirá la casa de la cultura. 
Precisamente en estas fiestas te
nemos programada su inaugura
ción, aunque todavía no está 
amueblado.

También nos sentimos satisfe
chos, aunque no del todo, con la 
instalación de un semáforo en la 
carretera Nacional Madrid-Ciu- 
dad Real. Y digo no del todo, 
porque es la zona más conflictiva 
de toda la travesía, por ser paso 
obligado de escolares, estando 
transitada todos los días por 
unos 1.000 estudiantes de todas 
las edades.

Para finalizar, tengo que decir 
que se ha construido nace dos 
años un polideportivo y en la ac
tualidad se está formando una 
banda de música municipal de la 
que carecemos.

—Señor Gamboa, después de 
tantos años en el Ayuntamiento 
de lllescas, ¿piensa presentarse a 
la reelección?

—Llevo desde el año 1966 al 
frente de la alcaldía y pienso que 
no me voy a presentar a la ree
lección.

—Entre la gestión municipal 
anterior y la presente, ¿ha detec
tado alguna diferencia?

—Siendo sincero, he de decir 
que no ha habido demasiadas di
ferencias entre la gestión de los 
años anteriores a las elecciones y 
ésta que estoy presidiendo en la 
actualidad.

—Antes decía que lllescas no 
es ni un pueblo ni una ciudad, 
desde esta característica, ¿cómo 
ve la vida en ella?

—La evolución de la vida en 
lllescas ha ido con mucha preco
cidad. Quizá sea el pueblo de 
nuestra provincia que más se ha 
desarrollado. Desde los años 
1965-66 comenzó la «explosión» 
industrial, que se ha visto parali
zada en la actualidad por las cir
cunstancias en que se encuentra 
la economía del país. Por lo de
más, la vida en el pueblo es tran
quila y propia de una población 
industrial que se encuentra muy 
cerca de Madrid. Y esto quizá 
sea lo que más marque la vida de 
lllescas en todos los aspectos.

—En estos días de fiestas, 
¿qué les diría a los illescanos 
desde su posición de alcalde?

—Yo les digo que puesto que 
estamos en fiestas, se diviertan 
lo más posible, pero con respeto 
y orden para que estas fiestas 
nuestras resulten lo más brillan
tes posible. Para finalizar, sólo 
decir que en lllescas no ha habi
do contribuciones especiales a 
los vecinos con las que se aumen
tan tanto los presupuestos del 
Ayuntamiento.

AYUNTAMIENTO DE ILLESCAS
PROGRAMA OFICIAL DE FERIAS Y FIESTAS

ILLESCAS, 1982
DIA 28 DE AGOSTO.— A las cuatro y media de la tarde: Carrera ciclista 

patrocinada por el Excelentísimo Ayuntamiento y organizada por la peña Baha
montes. A las ocho y media de la tarde: Coronación de la reina y sus damas 
de honor. Pregón de fiestas a cargo de don Cleofé Sánchez Montealegre. Dicho 
acto estará amenizado por el cantante Martín Ribera, Canción Española y su 
orquesta.

DIA 29 DE AGOSTO.— A las nueve de la noche: Concurso de embelleci
miento de plazas y calles, ferias y fiestas 1982.

DIA 30 DE AGOSTO.-— A las seis y media de la tarde: Desfile de gigantes 
y cabezudos por las calles de la villa, amenizado por la banda de música 
Agrupación Musical Madrileña, y acompañada por la banda de tambores, 
trompetas y majorettes de la peña taurina El Clarín y la rondalla infantil de la 
Asociación de Padres de Alumnos del C. P. Martín Chico. A las once de la noche: 
Quema de una preciosa colección de fuegos artificiales por la Pirotecnia Moder
na, Hijos de Regino Lucas Calvo. A las doce de la noche: Verbena popular en 
la plaza H. Fernández Criado, por la banda de música Agrupación Musical 
Madrileña.

DIA 31 DE AGOSTO.— A las nueve y media de la mañana: Alegre diana 
por la citada banda. A las nueve cuarenta y cinco: Maratón popular. A las once 
de la noche: Actuación del grupo de música folk Tenerías, de La Puebla de 
Montalbán, del plan provincial de actividades culturales, organizado por la 
Excelentísima Diputación Provincial de Toledo. A las doce de la noche: Verbena 
tradicional en la plaza.

DIA 1 DE SEPTIEMBRE.— A las nueve y media de la mañana: Alegre diana 
por la misma banda del día anterior. Agrupación Musical Madrileña. A las doce 
de la mañana: Concierto de música por la repetida banda en la plaza H. 
Fernández Criado. A las seis de la tarde: Novillada picada, que se anunciará en 
Programa aparte. Una vez finalizada la novillada, actuación de una exhibición que 

presentará el gimnasio Kuzushi, de esta población, en la plaza de toros. A las 
once de la noche: Verbena por la repetida banda de música.

DIA 2 DE SEPTIEMBRE.— A las nueve y media de la mañana: Diana. A 
las doce de la mañana: Concierto musical por la banda de música A. M. M. A 
las seis de la tarde: Gran acontecimiento taurino que se anunciará en programa 
aparte. A las ocho y media de la tarde: Desfile de carrozasr acompañada por 
la Agrupación Musical Madrileña, banda de cornetas, tambores y majorettes. A 
las once de la noche: Gran baile en la plaza.

DIA 3 DE SEPTIEMBRE.— A las siete de la tarde: Programa infantil, para 
todos los niños de la localidad, en la plaza H. Fernández Criado, con la actuación 
de Julio Robledo y sus marionetas, con regalos de caramelqs y globos a los 
niños participantes. Animará esta tarde infantil la rondalla de niños de la APA 
del colegio público Martín Chico. A las once de la noche: Fiesta de la juventud 
con asistencia de todos los jóvenes de la localidad en la plaza de toros este 
festival será a cargo su animación por La Bullonera.

DIA 4 DE SEPTIEMBRE.— A las siete de la mañana: Gran carrera de 
galgos organizada y patrocinada por el Excelentísimo Ayuntamiento. Trofeo Villa 
de lllescas. Gran final del XIV Trofeo de Fútbol Villa de lllescas, patrocinado por 
el Excelentísimo Ayuntamiento. A las seis de la tarde: Encierro tradicional de los 
novillos, todo él previo al correspondiente permiso de la autoridad competente.

DIA 5 DE SEPTIEMBRE.— A las siete de lá mañana: Se celebrará el 
tradicional y denominado encierro de los novillos, todo ello previo permiso de 
la autoridad competente. A las diez de la mañana: Entrega de trofeos de los 
concursos celebrados. A las catorce horas: Fiesta de la tercera edad. Homenaje 
a los mayores, patrocinado por el Ayuntamiento, en el restaurante El Asturiano. 
A las seis de la tarde: Se lidiarán los novillos procedentes del encierro, a cuyo 
acto quedan invitados nuestros mayores de la tercera edad por el Ayuntamiento 
y conjuntamente por la peña taurina El Clarín.
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Reina y damas de honor de las fiestas

De izquierda a derecha, Carmen Rocío Reina García, reina de las fiestas; María del Carmen García Gil, María Victoria Ruiz García, Dulce Nombre de María Izquierdo 
Sánchez y Ana María Molina Lozano, damas de honor

De izquierda a derecha, reina infantil, María Sol García Ramos; María Celeste Núñez Alba, Azucena Ruiz González, María de los Angeles Conde de Paz y Ascensión 
Gutiérrez Rey, damas infantiles

Carmen Rocío 
Reina García, 
reina de las fiestas

«La vida aquí 
me gusta poique 
es muy tranquila»

Una vez más, los illescanos 
han elegido a la reina de sus 
Fiestas patronales entre un 
buen número de bellezas con 
que cuenta esta villa toledana. 
El galardón ha recaído este año 
en Carmen Rocío Reina García, 
una joven de diecisiete años, 
nacida en Barcelona y residente 
en lllescas, de ouien nadie pue
de dudar de su belleza y simpa
tía.

Tras sus ojos verdes-grisá
ceos deja entrever su timidez y 
su notable nerviosismo, propio 
del puesto que tiene que ocupar 
durante estas Restas dedicadas 
a la Virgen de la Caridad.

—Pregunta obligada es'si es
peraba ser elegida reina de las | 
fiestas patronales de lllescas y i 
por oué.

—Bueno, sinceramente yo no 
pensaba ser elegida reina de es
tas bonitas fiestas, porque to
das las aspirantes eran más 
guapas que yo. Además estaba 
muy nerviosa y no me daba 
apenas cuenta de lo que estaba 
ocurriendo en la plaza de los 
Hermanos Fernández Criado, 
donde tuvo lugar la elección. 
También era lógico, pues era la 
primera vez que me presentaba 
a algo semejante.

—Puesto que naciste en Bar
celona y abora resides en llles
cas, ¿te gusta vivir aquí?

—Efectivamente, la vida de 
este pueblo me gusta porque es 
muy tranquila y me encuentro 
muy a gusto en él. No hay de
masiadas prisas como en las 
grandes capitales. No obstante 
echo de menos mi ciudad natal, 
sobre todo por la presencia del 
mar. La playa me gusta mucho, 
quizá porque he estado muchas 
veces en ella.

CREACIONES

ANCHELU
FABRICA DE CUBRERRADIADO- 
RES Y ARTICULOS PARA BRI- 

COLAGE EN MADERA 
Ctra. Madrid-Toledo, Km. 33,5 

Polígono ARDOZ. NAVE 86 
ILLESCAS

DISCOTECA

OPORTO
COMPLEJO

PARIS
RESTAURANTE 

Y 
PISCINA

• BANQUETES
• BAUTIZOS
• COMUNIONES
• BODAS

Ctra. Ugena, 8 (51 11 90) 
ILLESCAS

RESIDENCIAL

S i)

Les desea: 

felices fiestas 
Y les invita 

a gozar de su 

AGRADABLE 
AMBIENTE

VILLA DE ILLESCAS, S. A.
68 viviendas de protección oficial 

adosadas y garaje

OBRA: C/ Borox, s/n. ILLESCAS
OFICINA: Avda. 18 de Octubre, 65. Teléfono 51 11 69

VIFESA
FABRICA DE MUEBLES 
CASTELLANOS, S. A.

MUEBLES NOBLES 
DE CASTILLA 

r«ÍOSÍC¡MHlHnOÍ*l
TIT1(^ jp^^ncrii^njcncLrjTTin^brnrrirSjjTicrLF&^^rir^ifn inora

Aptdo. de Correos, 18 Ctra. Madrid-Toledo, Km. 34,700 

Teléfonos 51 12 62 y 51 12 66 ILLESCAS (Toledo)
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_ ESPECIAL ILLESCAS____________________________________________________________
Una población 
que vive de la 
pequeña 
y mediana empresa

La localidad toledana de lllescas, 
por su situación y su número de habi
tantes, tiene una actividad económi
ca preferentemente industrial, cuyas 
jnás notables muestras son la cerámi
ca y la madera. Por contra, hay una 
piuy escasa actividad agrícola y nula 
en lo que a ganadería se refiere. Den
tro del desarrollo agrícola de la po
blación destacan el cultivo del cereal 
*-la actividad hortofrutícola, sin 
descartar el olivar y la vid,

Ciñéndonos a lo que es propia
mente industria en lllescas, puede 
decirse que se desarrolla de una ma
nera muy considerable la cerámica, 
debido en gran parte a las condicio
nes del suelo y de la tierra de la villa, 
aunque en la actualidad esta materia 
prima sufra una fase de agotamiento 
y se haga necesaria la importación de 
tierras de otros puntos como Numan- 
cia, Pantoja o Cobeja.

En la actualidad existen en llles
cas alrededor de 600 empresas de ca
rácter pequeño o mediano, aunque 
ninguna pasa de los 200 trabajadores. 
Estas empresas de plantas reducidas, 
ya que ninguna tiene el carácter de 
gran núcleo industrial, se distribuyen 
entre varios sectores, tales como ma
dera, cerámica, metal y construcción, 
y agrupa a unos 2.000 ó 2.500 obreros 
del pueblo.

El paro, según los datos que están 
en poder de la Oficina de Colocación 
de lllescas, asciende a una cifra de 
300 obreros. Dentro de éstos, el sec
tor que cuenta con menos empleo es 
el de la construcción y la cerámica, 
seguido por el metal. Y para hacerse 
una idea de la situación, muy pareja 
al resto de nuestra geografía, basta el 
dato de que ninguna empresa pasa de 
los 100 trabajadores.

En cuanto a la emigración a otros 
puntos de trabajo se llevan la palma 
Getafe, Villaverde y Cubas, que resi
den en lllescas y cada día deben des
plazarse a estos pueblos.

Los illescanos trabajan más 
con Madrid que con Toledo

La histórica villa de lllescas se encuentra situada a 35 kilómetros 
de nuestra capital y a la misma distancia de Madrid, siendo el 
último pueblo de nuestra provincia yendo por la carretera nacional 
401. Precisamente por su buena comunicación con la capital de 
España y proximidad se ve influida por ella, viéndose marcada su 
vida por este hecho.

El C. D. lllescas, más de veinte años 
en el frente balompédico

De esta forma, los illescanos 
llegan a visitar más la capital del 
reino que la de nuestra provincia 
tanto para efectuar compras co
mo para realizar otras activida
des de distintos tipos. Esto es de
bido principalmente a que, según 
los vecinos de lllescas, Madrid 
está mejor equipada que Toledo 
en todos los aspectos.

La situación geográfica de la 
localidad es buena, al pasar por 
ella la carretera que parte de Ma
drid y llega hasta Ciudad Real, 
contando en su trayecto con un 
buen nudo de comunicaciones. 
De esta manera, la carretera faci
lita dar salida a los productos 
que se fabrican en lllescas. Sobre 
todo la mayor parte de estas mer
cancías parten hacia Madrid. Así 
ocurre con los ladrillos fabricados 
en las cerámicas illescanas y los 
muebles que, en un 50 por 100, 
salen hacia ella y el resto sale a 
otras provincias, incluso al ex
tranjero, principalmente Francia, 
Alemania y Holanda, que son los 
principales compradores de sus 
muebles castellanos. En definiti
va, puede decirse que a lllescas le 
ha convertido en lo que es esta 
carretera y la proximidad con 
Madrid.

En cuanto a otros aspectos que 
se ven marcados por la cercanía 
con la capital de España desta
can el de la medicina, ya que un 
buen número de vecinos cuentan 
con seguros médicos en compa
ñías de Madrid. Asimismo, los 
partos y accidentes se resuelven 
allí, al igual que los de trabajo, 
que en un 80 por 100 se resuelven 
ae la misma forma. Puede decirse 

que en este sentido se trabaja 
más con Madrid que con Toledo.

Por otro lado, hasta cierto 
punto es lógico, pues las comuni
caciones favorecen este hecho. 
Mientras que a Toledo sólo pue
de llegarse por carretera, y ade
más con un deficiente servicio de 
transporte público, al otro lugar 
puede llegarse con más facilidad 
incluso por ferrocarril. Así, sólo 
hay tres líneas de autobuses a 
Toledo y cinco a Madrid, al igual 
que por lllescas pasa el ferroca
rril Madrid-Lisboa, haciéndose el 
trayecto en un corto espacio de 
tiempo.

Otro de los aspectos que se ven 
influidos por esta proximidad es 
el referente a la salida de produc
tos de las huertas illescanas, que 
en su mayoría van a Madrid. Son 
la coliflor, lechuga, tomate, san
días y otros que gozan de buena 
calidad en esta villa. También la 
gente va más a ver el fútbol a 
Madrid que a otros lugares, ha
biendo en lllescas un buen núme
ro de socios de clubs madrileños.

En definitiva hay que afirmar 
que al estar los illescanos a la 
misma distancia de Toledo y de 
Madrid prefieren desplazarse a 
este último para realizar diversas 
actividades. No obstante, no todo 
son ventajas en cuanto a su bue
na posición, pues la carretera na
cional 401 es un peligro para la 
seguridad de los transeúntes. Es
to se agrava los fines de semana 
con la afluente circulación y a 
diario con la cantidad de camio
nes que circulan por ella con los 
ladrillos de las cerámicas.

El C. D. lllescas, que estará en la lucha por el ascenso
El Club Deportivo lllescas se creó en el año 1961. Veintiún años 

después, el equipo milita en la Segunda Regional, dentro del Grupo VIL 
Los problemas que se encuentra el club son los normales que existen 
dentro del mundo del fútbol, en donde la crisis también, como no, se 
deja notar irremediablemente.

Su afición es tan entusiasta como pequeña, ya que la cercanía de 
Madrid atrae a muchos illescanos a los grandes partidos de la capital del 
Reino, perjudicándose el fútbol local. Sin embargo, el C. D. lllescas 
cuenta con una masa social de doscientos cincuenta hombres que sienten 
los colores del club de su pueblo y que, domingo a domingo, partido a 
partido, ven con alegría o con sufrimiento la andadura del equipo.

El presupuesto ael lllescas es considerable. Este año ronda los 
2.3(X).OOO pesetas, aunque el dinero real con el que cuenta en la actuali
dad el club es de 1.600.000. Hay que contar con lo que se vaya ingresando 
a lo largo de la temporada y con las ayudas que se reciban. El Ayunta
miento, sin ir más lejos, donará al club la cantidad de trescientas mil 
pesetas.

Este año la plantilla no está definitivamente confeccionada, aunque la 
pretensión del club es mantener veinte jugadores para afrontar la tempo
rada. Estos jugadores son absolutamente amateurs; nadie vive del dinero 
del club.

También cuenta el equipo illescano con una plantilla de juveniles. El 
entrenador, señor Valladolid, está cuidando este aspecto del equipo con 
especial atención, ya que el futuro del equipo está en estos jóvenes 
jugadores. Pero la cantera se forma con algo más: con los más jóvenes, con 
alevines e infantiles. También el entrenador illescano y el presidente de 
la entidad, Manuel Sánchez Serrano-Escobar, están contemplando la 
posibilidad de hacer estos conjuntos de chicos pequeños, pero es un 
proyecto tan sólo.

Una de las preocupaciones del presidente, Manuel Sánchez Serrano, 
consiste en que para la temporada que ahora se iniciará, más de un 50 por 
100 de los jugadores provienen de otros pueblos, por diversas circunstan
cias, una de ellas la condición de sargento del Ejército del Aire del 
entrenador, Ignacio Romojaro, recluta soldados de la base aérea de Torre
jón para el equipo illescano.

INDUSTRIAS HERNANDEZ
Teléfonos: 51 16 66 y 51 16 62 - Apdo. 65

Ctra. Madrid-Toledo. Km. 34,500 - ILLESCAS (Toledo)

Ladrillería ROSO, S. A.
CARRETERA Madrid-Toledo, Km. 36,700 — Teléfono 51 13 62 

ILLESCAS — Toledo

BOVEDILLAS CERAMICAS

felices fiestas

ILLESCAS
A. CAJA DE AHORRO /\
© DE TOLEDO »

Oficina: Avda. Generalísimo, 59 Tino. 511562
(Próximo traslado a las nuevas instalaciones en 
Pza. Hermanos Fernández Criado, 9)

SERVICIO DE NEUMATICOS

A. CASTELLANOS
VENTA Y MONTAJE DE NEUMATICOS 

RECAUCHUTADOS Y RENOVADOS 
SERVICIO DE EQUILIBRADO

Alameda, 1. Teléfono 5113 19 
ILLESCAS (Toledo)

FABRICA DE SILLAS

CLEMENTE JUAN, S. A.
N. I. F.-A-45O11541-R. Mercantil de Toledo - Tomo 52, Sección 3.a. Folio 231, Hoja 601, Inscripción 1.a

Carretera de Ugena, 4 - ILLESCAS (Toledo) - Teléfono *51 11 OO

FOTO 
José Luis

— Reportajes de BODA 
(Ampliación 50 X 70, GRATIS) 

— Fotografía industrial
— Decomisos

ILLESCAS (511310)
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De treinta y cuatro millones dispone . 
la Delegación de Deportes para subvenciones

Enrique Corcuera: «Hay una falta general de mentalización

La falta de una conciencia deportiva por parte del Ayunta
miento y de la gente en general es el problema más grave del 
deporte toledano. El Consejo Superior de Deportes no puede 
impulsar actividades, ya que tienen que ser los clubs o los 
colegios y demás agrupaciones los que lo hagan. La Delegación 
Provincial del CSD tiene que estudiar las subvenciones que se le 
piden, una a una, y lógicamente hay más peticiones que dinero 
para invertir. Sobre todos estos aspectos y sobre el trabajo de la 
Delegación Provincial, hablamos con su titular, Enrique Corcue
ra.

—¿Cuál es la labor de la Dele
gación?

—Nuetra actuación se desarro
lla en tres campos: el deporte es
colar, la promoción y subvención 
de instalaciones y las actividades 
de tiempo libre.

—Empecemos con el deporte 
escolar. ¿Cómo está la situación 
deportiva en los colegios?

—Nos encontramos con el pro
blema de que faltan monitores y, 
a menudo, un profesor de educa
ción física cualificado. Pero este 
problema no podemos resolverlo 
nosotros, pues compete al Minis
terio de Educación. El impulso 
del deporte escolar es aparte de 
la educación física, que es una 
asignatura más.

—¿Cómo se articula la partici
pación de los escolares en las 
competiciones?

—Hemos hecho una división 
de 12 zonas, en las cuales se reali
za, al menos, una competición. 
Posteriormente, los campeones 
de zona se enfrentan entre sí. Es
te campeonato escolar es libre y 
se ha hecho en baloncesto, balon
mano, fútbol sala, atletismo... 
Las finales las solemos hacer en 
pueblos pequeños, precisamente 
para que vean que la cosa se 
mueve un poco. Además en estos 
sitios suele haber muy pocas acti
vidades.

—¿Y cuál es entonces la labor 
de la delegación en todo esto?

—Como es normal, subvencio
nar. Para esta parcela hemos te
nido este año cinco millones de 
pesetas, con las que se han paga
do arbitrajes y transportes, sobre 
todo.

Con la juventud por bandera

El Sampru desea reverdecer 
viejos laureles

Hoy comienza, de forma oficial, la nueva temporada para el C. D. 
San Prudencio. Y este primer envite en la competición será la primera 
eliminatoria de la Copa de Aficionados, que el sorteo deparó que fuese 
el Sonseca el conjunto que abriera la competición en El Prado.

Este San Prudencio que afrontará la Liga 82-83 presenta múltiples 
novedades. Esta temporada el conjunto amateur talaverano ha estrena
do presidente, que sustituye a Miguel Martín Almendros, tras quince 
años en las filas prudencistas. El presidente en cuestión es Jesús 
Rodrigo Durán, un hombre joven y dinámico que, a pesar de su edad, 
está curtido én estas lides directivas.

Otra novedad es el responsable 
técnico del equipo, Carlos Canalla
da. Hombre de gran humanidad, 
que confía levantar la nave pru- 
dencistri en compañía de Félix 
Hernández.

Plantilla descompensada

El pasado domingo el San Pru
dencio disputó un encuentro con el 
Moralo, equipo que milita en Ter
cer División y que posee en sus 
filas hombres veteranos y de una 
buena preparación física. A pesar 
de que el Sampru perdió ante el 
conjunto extremeño, los filiades ta
laveranos no se arrugaron en nin
guna fase del encuentro y trataron 
de tú a tú al conjunto de Extrema
dura.

Por lo que se pudo ver en este 
ensayo se puede aecir que el Sam
pru tiene una plantilla descompen
sada, pues posee un buen número 
de defensas y pocos centrocampis- 
tas y delanteros. Tal vez el único 
talón de Aquiles que puede presen
tar el San Prudencio esta tempora
da, presta a comenzar, sea su línea 
medular.

En ese centro de campo el Sam
pru no posee un auténtico líder, a 
pesar de que el cuadro técnico 
quiere emplear para esas funciones 
a José Luis Moreno. Hombre éste 
fenomenal en posición de «stoper» 
y no acostumbrado a realizar labo
res en el centro del campo.

Por lo visto, en este momento la 
portería aún no está bien cubierta.

Nos parece muy bien que se 
realicen estas actividades, aun
que nos asalta la duda de dónde 
se celebran, por ejemplo, los cam
peonatos de atletismo, porque no 
es que andemos muy holgados de 
instalaciones.

—Se hace lo que se puede, so
bre todo en atletismo, campo a 
través, que ha tenido una grari 
aceptación. Y si quieres, pode
mos empezar a hablar de la se
gunda parcela de trabajo, la de 
las instalaciones. .

—¿Con qué criterios dan uste
des las subvenciones para insta
laciones deportivas?

—Por supuesto que hacemos 
un análisis de las diversas situa
ciones de cada localidad. Aunque 
podemos equivocarnos, intenta
mos ayudar a los ayuntamientos 
que más lo necesitan. Porque 
también hay algunas peticiones 
que son poco razonables, como, 
por ejemplo, que un pueblo de 
mil habitantes pida un polide
portivo cubierto, etc.

—Sin embargo, si toman ex
clusivamente el número de prac
ticantes, habrá sitios en los que 
no habrá baloncestistas, por 
ejemplo, y que no podrá haberlos 
nunca por falta de pista, ya que 
ustedes no las subvencionan, 
pensando que en ese pueblo no 
hay interés por el deporte.

—Es posible, pero hay que so
lucionar forzosamente. Este año 
se van a quedar sin atender más 
de cincuenta solicitudes de sub-' 
vención.

—¿De qué cifra disponen uste

Iglesias no podrá actuar esta tem
porada a causa del servicio militar, 
y Oliva ofrece una de cal y otra de 
arena, mientras nos expone su 
constante irregularidaddd. En 
cuanto a Abellán, aún no podemos 
definirle, pues todavía no na entra
do en juego.

Contra el Moralo, la defensa de
mostró que sigue siendo la mejor 
línea del conjunto. José Luna estu
vo inmejorable tanto en defensa 
como en ataque. Clavero, hasta 
que fue expulsado del terreno de 
juego demostró que es un gran de
fensa y de gran contundencia. Ro
berto cumplió en su puesto de 
marcador y Hernández, a pesar de 
los kilos que le sobran, se mostró 
tari seguro y eficaz como siempre.

Más arriba decíamos que el ta
lón de Aquiles es el centro del cam
po. Parcela en la cual puede dar un 
buen rendimiento Javi que,a pesar 
de su poca estatura, tiene un buen 
dominio de balón y es muy bulli
dor. Mauri parece buscar más el 
lucimiento personal que la ayuda 
al equipo, y tanto Epi como Cobos 
aún no tienen la suficiente madu
rez para estar en esta parcela. Tal 
vez la solución para arreglar esta 
línea sea Chiveros, jugador proce
dente del Huelva, que parece tener 
visión de juego y que va excelente
mente bien en los balones altos. 
Un buen fichaje para el Sampru.

E. JIMENEZ 

des para ayuda en materia de 
instalaciones.?

—Tenemos veinticinco millo
nes este año y participamos en la 
tercera parte del presupuesto ini
cial de los proyectos. Las otras 
dos terceras partes corresponde 
sufragarlas a la Diputación y al 
Ayuntamiento de la localidad de 
que se trate.

—¿Cómo se trata al deporte 
desde los ayuntamientos?

—Va a haber algunos que van 
a protestar, pero no hay mentali
dad suficiente para mantener vi
vo el deporte. Popularmente in
teresa, pero no se le da toda la 
importancia que merece, quizá 
porque hay cosas que les intere
san más. Las instalaciones, ya di
go, se piden muchas veces sin co
nocimiento y luego, si se consigue 
levantar alguna, falta personal 
especializado de las escuelas de
portivas, no se contratan monito
res, etc.

—Así que podríamos decir que 
existe subdesarrollo deportivo...

—Sí, creo que podríamos lla
marlo así. Otro problema es que 
el nivel social ha subido mucho y 
no puedes decirle a un deportista 
que se vaya a entrenar a la era.

Setenta pistas polideportivas

—Para resumir y concluir el 
tema, ¿cuántas instalaciones se 
han construido en los últimos 
tiempos?

—Se han levantado unas se
senta o setenta pistas polidepor
tivas en pueblos. Este año creo 
que el número es catorce. Luego 
el problema está en que se cuiden 
estas instalaciones.

Enrique Corcuera lleva en su 
cargo desde diciembre del pasado 
año, aunque ya había estado 
otros cuatro anteriormente. En 
los locales de la Delegación tie
nen cedidas pequeñas oficinas las 
Federaciones de Baloncesto, Ba
lonmano, Voleibol, Atletismo, 
Ajedrez y Tenis de Mesa, que no 
tiene que pagar nada por ellas.

Necesaria aclaración
Hace siete días se jugaba en el 

pabellón polideportivo del Salto 
del Caballo uno de los partidos 
iniciales del I Torneo de Volei
bol, que arbitraba José Luis 
Martínez Moreno, un hombre 
que pretende reconstruir la Fe
deración Toledana de Voleibol, y 
con quien hablamos desde estas 
páginas hace unos días.

Nos decía que entre los pro
blemas de la organización del 
torneo hubo cierto desbarajuste 
al suspenderse el encuentro que 
se disputaba el sábado para que 
pudieran entrenar los jugadores 
de un equipo de fútbol sala. En 
definitiva, que este equipo, que 
tenía alquilada la pista con ante
rioridad y al que no se le había 
informado de la organización del 
torneo de marras, había hecho 
prevalecer sus derechos de pista 
en perjuicio del voleibol.

Nada más incierto, según nos 
ha dicho el señor Martín, prepa

Como viene siendo habitual 
desde hace unos años en estas 
fechas, el Ayuntamiento de Co
rral de Almaguer ha organizado 
una exhibición de ajedrez en la 
que participará el campeón pro
vincial, Fernando Rojas. Se trata 
de una competición simultánea 
en la que Rojas se enfrentará a 
los más destacados ajedrecistas 
de esta localidad. Las partidas 
comenzarán a las doce del medio
día de mañana domingo 29, en el 
mismo edificio del Ayuntamien
to, y promete ser un buen espec
táculo para los amantes de este 
deporte intelectual.

Baloncesto

Mañana domingo, día 29, a las

El campeón provincial de ajedrez 
jugará una simultánea en Corral

deportiva»

Pero sigamos con el hilo de la 
entrevista.

— Nos falta por tocar el tema 
del tiempo libre. ¿Qué cantidad 
hay reservada para este tema?

—Con cuatro millones hemos 
podido atender a casi todas las 
peticiones que hemos tenido. Se 
trata de una colaboración en jor
nadas especiales que organicen 
agrupaciones deportivas con sus 
correspondientes estatutos. Por 
ejemplo, hemos colaborado en el 
Día de la Bicicleta, en campañas 
de «ningún niños sin saber nadar» 
y cosas por el estilo.

—¿Y las Federaciones, enton
ces, no tienen ayuda?

—No, porque ya reciben una 
subvención general que da el 
CSD a las Federaciones naciona
les. Lo que sí hemos hecho es 
colaborar con las Federaciones 
para el deporte de promoción.

—¿Y los grupos ae empresa no 
podrían también jugar un papel 
importante en el relanzamiento 
del deporte?

—Por supuesto, pero el pro
blema es que no tienen tampoco 
suficiente mentalidad deportiva, 
aparte de la crisis económica.

—De todas maneras, hacer 
equipos de empresa, y no soy en
tendido en el mundo empresarial, 
termina siendo beneficioso para 
la firma, gracias a la publicidad 
que obtienea. ¿No sera que no se 
presiona lo suficiente?

—Yo creo que sí se presiona, 
se llama y se hace todo lo que 
está en las manos, pero, repito, es 
un problema de mentalidad.

Terminamos ya, anunciando 
que, gracias a una serie de trans
ferencias, aprobadas por el Con
sejo de Ministros, un buen núme
ro de funcionarios van a pasar a 
la Junta de Comunidades de Cas
tilla, que va a ser la que realice 
esta función de ayuda que reali
zaba la Delegación Provincial de 
Deportes, que se dedicará ahora 
a la coordinación y asesoramien- 
to.

Fernando LLAMAS

rador de este equipo de fútbol 
sala, y nos repitió el delegado del 
patronato, Salvador Carrión. 
Precisamente fue al contrario, ya 
que él equipo Maquinarias La 
Rosa esperó a la conclusión del 
partido de voleibol y cedió media 
hora de su tiempo alquilado para 
que continuara la competición. 
Estaba muy indignado, lógica
mente, por las palabras del toda
vía por elegir presidente de la 
Federación Provincial de Volei
bol, ya que estimaba que se ofen
día al fútbol sala, aparte de a su 
equipo. Aquí está su protesta.

Por otro lado, no podemos 
comprender qué necesidad tenía 
Martínez Moreno.de desfigurar 
los acontecimientos, cuando ade
más, fue el árbitro del primer 
partido del Torneo Ciudad de 
Toledo de Voleibol. Los intereses 
se nos ocultan irremediablemen
te.

once y media de la mañana, ten
drá lugar en el pabellón polide
portivo del Salto del Caballo un 
partido de baloncesto juvenil en
tre dos equipos de Toledo que ya 
llevan entrenando en dicha pista 
casi todo el verano. Son los juve
niles Gin Pitman, equipo proce
dente del polígono, y el Navarro. 
No es un partido «monstruo», no 
hay americanos, ni blancos ni de 
color; pero es un partido de ba
loncesto que juegan unos mucha
chos a los que les cuesta horas 
prepararse y están muy ilusiona
dos. El vencedor del encuentro se 
llevará un trofeo que dona el 
Ayuntamiento. Esperamos que 
los jóvenes baloncestistas no se 
encuentren el pabellón vacío la 
mañana del domingo.

Hoy, a las nueve 
de la noche

Comienza la Copa 
de Aficionados 
con el partido 
Toledo-Oca ña

Esta noche, en Toledo, fútbol. 
La Copa de Aficionados se inaugu
ra con la visita al campo municipal 
del Ocaña, primera eliminatoria 
fácil ppra los verdiblancos en lá 
teoría. El encuentro comienza a las 
nueve, y en él los aficionados po
drán ponerse al día en la evolución 
del equipo que dirige Marcial Gar
cía Arroyo, con renovados ánimos 
después de una prolongada carrera 
deportiva.

Como es sabido, cuatro hombres 
fundamentales del cuadro toleda
no tienen que ver el encuentro con 
traje de calle debido a la edad: Car
los, Espinosa, Manolo y Cambero 
sobrepasan los veintitrés años, ba
rrera para jugar esta competición.

La alineación verdiblanca será, 
pues, la siguiente: Fernando o Mé- 
rida en la puerta. La duda está en 
si el primero está recuperado o no 
de la gripe que ha pasado durante 
los -últimos días. En la defensa, 
Leiva, De Paz, Michel y De la 
Cruz. En el centro del campo in
tentarán repartir juego Rafa, Pa
gés, Lozano y Luis, para que se 
beneficien las dos puntas, Roberto 
y Prisci.

Roberto, como anunciábamos 
ayer, era dudoso en el once copero 
por problemas puramente burocrá
ticos, resueltos definitivamente. La 
ficha ya está en condiciones y el 
ariete podrá demostrarnos lo que 
sabe en el terreno de juego. Queda
rán en el banquillo Flores, Verdu
go, Marcos y el portero, que en 
caso de que Fernando recayera en 
su enfermedad y no pudiera ni sen
tarse en el banquillo, ocuparía la 
suplencia al portero del equipo ju
venil.

Pocos cambios, pues, respecto al 
equipo que jugará la primera mi
tad contra el Torrejón, y bastante 
animación por parte de los jugado
res y del técnico, al que si bien no 
le quita el sueño esta Copa de Afi
cionados, que el sueño es el ascen
so a Tercera, sí puede seguir pro
bando a sus jugadores más jóvenes, 
y será interesante ver cómo se las 
arreglan sin los compañeros vete
ranos.

Por otra parte, el C. D. Toledo 
ha resuelto otro problema que te
nía, y era la liquidación de las deu
das de la temporada anterior. El 
club verdiblanco adeudaba al en
trenador de la pasada temporada, 
Santacruz, la cantidad de 287.500 
pesetas, que fue abonada en la Fe
deración el pasado jueves.

La élite del atletismo 
nacional, en la 
inauguración 
de la pista olímpica

Ayer, en la Diputación Provin
cial, y a las doce de la mañana, se 
"reunieron el concejal de Deportes 
del Ayuntamiento, Fernando Fer
nández Gaitán; Francisco de la Po
za, diputado provincial de Depor
tes; el delegado provincial del 
CSD, Enrique Corcuera, y el presi
dente de la Federación Toledana 
de Atletismo, Martín Velasco, para 
tratar el tema de la inauguración 
de la pista de atletismo.

La reunión fue una toma de con
tacto, según nos dijeron sus prota
gonistas, para trabajar de lleno en 
una reunión atlética importante 
fiara inaugurar la pista, que se ce- 
ebraría a últimos del inmediato 

mes de septiembre. El martes pró
ximo, en una segunda toma de con
tacto, se decidirán definitivamente 
la fecha concreta del acto y la parte 
económica. En la reunión de ayer 
viernes se concretó, sin embargo, el 
tipo de competición que se va a 
traer. Se trata de dos programas 
cortos, uno nacional, con la partici
pación de atletas de primera linea 
de nuestro país, y otro provincial. 
Las especialidades nacionales que
daron también concretadas: los to
ledanos podremos ver competido- 
nes de lanzamiento de peso, salto 
de altura y 1.500 metros.

Para las pruebas provinciales, 
que serán dos, se tienen que empe
zar los contactos con los clubs atlé
ticos toledanos.

Moreno.de
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Faltan 1.700 camas en la 
sanidad provincial

B PCE pide a la Junta 
que intervenga 
en los despidos 
de Standard

El grupo parlamentario comu
nista de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha ha presen
tado una moción ante las autorida
des autonómicas para que se reali
cen las gestiones oportunas ante 
los organismos centrales para que 
se anulen las medidas tomadas de 
suspensión de empleo de 237 tra
bajadores de la factoría de Toledo 
de Standard y se negocie una solu
ción con las partes interesadas, en 
cumplimiento del Acuerdo Nacio
nal de Empleo.

En el preámbulo de la moción, el 
grupo parlamentario comunista 
hace una breve historia de estos 
nuevos despidos temporales en la 
factoría toledana, de los que nues
tros lectores tienen cumplida in-" 
formación. En el texto se dice: «Es
ta medida tiene un impacto tre
mendo en una provincia en proceso 
de desindustrialización y en una 
ciudad cuyo polígono industrial es
tá sufriendo pérdidas constantes 
de empleo. (Ibertubo, Cydes, Cima
sa, etc.). Los efectos de estas medi
das van a tener seria influencia 
económica en los sectores del co
mercio, la construcción, etc. Las 
noticias de las personas afectadas 
por la suspensión hace pensar en 
métodos de "caza de brujas", for
ma que, si se confirma, será una 
violación del artículo 14 de la 
Constitución,.

Más adelante, la moción comu
nista recuerda que la comisión de
legada.del Gobierno para Asuntos 
Económicos aprobó la concesión a 
Standard de 4.000 millones de pe
setas por el Banco de Crédito In
dustrial, con la contrapartida de 
crear puestos de trabajo, a lo que la 
empresa ha respondido con estos 
nuevos despidos.

Por su parte, el secretariado 
provincial del PCE ha hecho públi
co un comunicado en el que mani
fiesta su. desacuerdo y denuncia 
por estos despidos temporales de 
237 trabajadores. En el mismo 
«considera incoherente estas medi
das, por considerar que es posible 
un plan de viabilidad que garanti
ce el puesto de trabajo, que se res
pete el ANE en base a: abrir nue
vos mercados, cubrir las demandas 
de teléfonos, readaptar la plantilla 
de Toledo, aprovechando sus posi
bilidades para nuevas produccio
nes; impulsar la producción de 
centrales telefónicas del sistema 
PC 2000 y promover y desarrollar 
nuevos sistemas, como la energía 
solar y telemática, cuyas demandas 
están creciendo y que actualmente 
son importadas de otros países».

Finaliza su comunicado afir
mando que el PCE de Toledo to
mará las medidas que considere 
oportunas «para que el primero de 
septiembre el pueblo de Toledo 
manifieste su solidaridad con los 
obreros despedidos temporalmen
te».

Faltan 1.700 camas en la 
sanidad provincial

Por otra parte, ante la crisis de 
personal que padece la residencia 
sanitaria Virgen de la Salud, de 
Toledo, el secretariado provincial 
del PCE ha manifestado que nues
tra provincia se encuentra en los 
últimos puestos en dotaciones y es
tructuras sanitarias a nivel nacio
nal. «Para llegar a ella necesitaría
mos unas 1.700 camas y una des
centralización adecuada de la es
tructura sanitaria.» Más adelante 
afirma: «Interpretamos la decisión 
de la Junta de gobierno como una 
presión hacia la Administración 
para que.resuelva los problemas, 
pero quienes pagamos las conse
cuencias somos los afiliados a la 
Seguridad Social

Medio centenar de empresas poseen 
depósitos con 50 kilos de explosivos

Las medidas de seguridad en los depósitos de explosivos son 
cada día mayores. Al menos así debería ser por la nueva 
reglamentación vigente. En unos días finalizará el plazo concedido 
por el Gobierno Civil de Toledo para que las empresas afectadas 
presenten un informe sobre las medidas de adoptación de los 
depósitos explosivos que están haciendo, cumpliendo con el vigente 
Reglamento de Explosivos. Según ha podido saber YA de Toledo, 
en la provincia de Toledo hay unos cincuenta depósitos de 
explosivos, con una capacidad máxima de cincuenta kilos.

En líneas generales, puede de
cirse que la provincia de Toledo 
no figura a la cabeza en cuanto al 
número de depósitos de explosi
vos respecto a otras provincias de 
España. Depósitos superiores a 
los cincuenta kilos únicamente 
hay un par de ellos, según infor
mación obtenida en el Gobierno 
Civil. Son más los de menor ca
pacidad, de hasta cincuenta ki
los, que se aproximan, como deci
mos, al medio centenar. Las em
presas propietarias de estos de
pósitos se dedican, por lo general, 
a la construcción y son 
contratadas por los promotores 
de obras que requieran la realiza
ción de alguna voladura. Dentro 
de este medio centenar de em
presas autorizadas a poseer ex
plosivos hay que excluir los talle
res de pirotecnia que, aunque 
trabajan con pólvora, se rigen por 
una reglamentación diferente.

Al preguntar en el Gobierno 
Civil s¡ existían unas medidas de 
vigilancia apropiadas para evitar 
el robo de unos explosivos que, 
en malas manos, pudieran utili
zarlo para fines terroristas, con
testaron a este periódico que 
existe un importante control. La 
casa suministradora de explosi
vos ha de poseer la autorización 
correspondiente de la empresíi 
peticionaria, se ha de especificar 
en partes el consumo diario de 
explosivos y éstos han de estar 
guardados en unas cajas fuertes 
de modelos homologados, para 
prácticamente imposible cual
quier intento de robo. Lo que no 
existe, por la propia imposibili
dad material, es una vigilancia 
por cuerpos especializados del 
Estado en cada uno de los polvo
rines. En la provincia de Toledo 
no ha habido robos conocidos de 
explosivos en los últimos años.

Los toledanos que pueden comprar coches 
de importación optan por los americanos
Hasta el 31 de julio se habrían matriculado 148. Muchas personas los compran porque 
estos automóviles poseen características técnicas y complementos que no tienen los 

españoles
Para muchas personas, los automóviles han pasado de ser algo 

utilitario a convertirse en un símbolo externo de lujo. Tal vez por esa 
razón, 236 toledanos se compraron durante el año pasado un vehículo . 
de importación. Durante este año y hasta finales del mes de julio la 
cifra es de 148, un porcentaje algo superior al del año pasado.

También es cierto que, a pesar 
de que disponer de un vehículo de 
importación es un lujo, muchas 
personas los compran debido a que 
estos automóviles poseen caracte
rísticas técnicas y complementos 
que no tienen algunos españoles. 
Pero sobre todo la principal razón 
que existe para adquirir uno de es
tos coches es poseer un alto poder 
adquisitivo que permita realizar 
esta operación de compra, ya que 
lo que está claro es que no está al 
alcance de cualquiera y sí de esas 
más de trescientas personas que 
durantee el último año y medio 
han dado el salto y «pasaron» de los 
vehículos nacionales.

Tradicionalmente, comprarse 
un vehículo de importación era si
nónimo de tener un Mercedes. Sin 
embargo, las estadísticas no mien
ten, esta marca ha perdido su su
premacía de coche de lujo ante la 
americana Ford.

La gran industria americana del

El Gobierno Civil de Toledo 
acaba de insertar una circular en 
el «Boletín Oficial de la Provin
cia» de Toledo, con fecha 21 de 
agosto, en la que se habla de éste 
asunto. Entre otras cosas, dice: 
«Con motivo del próximo venci
miento —el día 7 de septiem
bre— del plazo concedido por la 
disposición transitoria del vigen
te Reglamento de Explosivos pa
ra adaptar los depósitos de sus
tancias explosivas a las nuevas 
distancias de-seguridad, se pone 
tal circunstancia en conocimiento 
de los particulares y empresas 
afectadas, a fin de que si no pre
vén su adaptación en dicho plazo, 
deberán presentar diez días antes 
de que expire este plazo, ante es
te Gobierno Civil, un informe de
tallado del estado de los trabajos 
de adaptación del depósito o de 
instalación de otro nuevo, así co
mo la previsión de duración total 
de los mismos, con especificación 
de los trámites, administrativos y 
operaciones técnicas o materiales 
pendientes, a fin de adoptar las 
medidas más convenientes.» A 
continuación se resalta la impor
tancia de esta adaptación, dado 
que los no adaptados o que no 
presten tal documentación antes 
de diez días de su terminación no 
podrán ser considerados en la po
sibilidad de prórroga, pudiendo 
llegar a ser sancionados, inclusive 
con el cierre o clausura del esta
blecimiento.

Por el momento, de las cin
cuenta empresas que poseen de
pósitos con explosivos sin que su
peren los cincuenta kilos, sólo 
seis se encuentran ya adaptados 
a la nueva reglamentación. El 
resto deberán presentar la docu
mentación oportuna antes de que 
expiren los plazos más arriba in
dicados.

de los vehículos de importación 
matriculados en Toledo, nada me
nos que 103 coches durante 1981 y 
34 en lo que va de este año. Duran
te el año pasado los Mercedes ocu
paron el segundo puesto en cuanto 
a los vehículos de importación se 
refiere, 37 automóviles matricula
ron en nuestra provincia; durante 
este año la cifra es solamente de 
12, y si de aquí a final de año no se 
recupera es posible que pierda el 
segundo puesto. Mejor suerte está 
corriendo la Citroen, que durante 
1981 colocó sobre nuestras carrete
ras 21 automóviles y que este año 
ya lleva 19 y parece afianzarse en 
el segundo lugar. Finalmente, el 
cuarto y quinto puesto durante el 
año pasado se lo repartieron con 13 
vehículos cada uno, Fiat y Volvo; 
sin embargo, este año la segunda 
marca ya ha vendido 12 automóvi
les, con un aumento prodigioso de 
sus ventas, y la marca italiana tan 
sólo dos.

Según el teniente de alcalde 
del Ayuntamiento de Toledo

No existe parque provincial 
de bomberos

Eladio Luján Agudo, teniente de alcalde en el Ayuntamiento de 
Toledo, en representación del PSOE, ha enviado a nuestra redacción el 
siguiente artículo, relacionado con la catastrófica situación del parque^ 
de bomberos provincial (aunque tal denominación resulta equívoca, 
pues el parque provincial de bomberos no existe). Recogemos J 
continuación, íntegramente, la opinión del señor Luján Agudo, basada 
en gran medida en su experiencia como concejal delegado del parque 
de bomberos de la ciudad de Toledo, cargo que abandonó voluntaria
mente.

«Refiriéndome al artículo pu
blicado en YA de Toledo, con 
fecha 24-8-82, página 39, y titu
lado «La catastrófica situación 
del parque provincial de Tole
do», del cual estoy de acuerdo en 
la totalidad de su contenido, pe
ro por mi situación actual de 
concejal del Ayuntamiento de 
Toledo y pasada como delegado 
de Policía y Seguridad Ciudada
na, me gustaría hacer algunas 
matizaciones al referido artículo:

1. No existe parque provincial 
de bomberos; el hecho de que 
exista un parque municipal en 
Talavera, otro de las mismas ca
racterísticas y un auto-bomba 
sin dotación en Quintanar, no 
quiere decir nada en absoluto co
mo protección provincial, y el 
hecho de acudir a los siniestros 
de los pueblos de nuestra provin
cia, cosa natural y lógica, se hace 
por una solidaridad bien enten
dida, aun corriendo el riesgo de 
dejar por el tiempo que dura el 
siniestro desprotegidas a las per
sonas que realmente están man
teniendo económicamente estos 
parques que, repito, son sólo y 
exclusivamente municipales.

2. En el aspecto de la aporta
ción económica de la Diputación 
para la dotación de los parques 
municipales, aun siendo cierto lo 
que dice el artículo (21 millones 
en cinco años), la realidad es mu
cho más dura, pues esos millones 
fueron repartidos entre Toledo, 
Talavera de la Reina y Quinta
nar de la Orden, en el ejercicio 
del año 1978. Desde entonces, en 
los cuatro presupuestos ordina
rios y en los extraordinarios no 
ha figurado para este tipo de ac
tuaciones nada, ni un auro; esto

números, tenemos que los cinco co
ches de importación favoritos de 
los toledanos son: Ford, Mercedes, 
Citroen, Fiat y Volvo. Esto no 
quiere decir que sean los únicos, en 
la Jefatura Provincial de Tráfico 
apenas existen límites altos, cada 
uno se puede gastar lo que quiera 
en un coche de importación, pues 
en el mercado hay vehículos que 
superan con facilidad los cinco mi
llones de pesetas. Sin embargo, se
gún nuestra pequeña encuesta, la 
mayoría de los coches de importa
ción comprados en nuestra provin
cia se encuentran entre un millón y 
los cuatro.

Aparte del desembolso económi
co del vehículo en sí, sus propieta
rios tienen que pagar los lógicos 
aranceles de importación e im
puestos correspondientes. Es decir, 
que sus propietarios, antes de lle
gar ;< la Jefatura Provincial de Trá
fico a matricularlos, han de pasar 
una serie de trámites burocráticos 
por Hacienda, Ministerio de Co
mercio y de Industria, pues entre 
los vehículos de importación hay 
algunos que están homologados y 
otros no, es decir, que precisan pa- 

quiere decir que si corporaciones 
provinciales anteriores siguieron 
una política nefasta con respecto 
al tema de la seguridad ciudada
na, la Corporación provincial ac
tual está entrando en el terreno 
de la corresponsabilidad.

3. Esta denuncia pública es 
una más dé las muchas que he 
hecho durante los dos años en los 
que he estado al frente de la de
legación de Policía y Seguridad 
Ciudadana del Ayuntamiento; 
durante ese tiempo mi idea fue 
que la Diputación crease parques 
comarcales, pues la configura
ción de nuestra provincia, 15.000 
kilómetros cuadrados y 204 mu
nicipios, no permite el que se 
cree un parque centralizado, por 
muy bueno que sea, sino peque
ños parques en diferentes comar
cas (pues como es sabido en este 
tema el tiempo que se tarde en 
llegar es fundamental).

Estas ideas no prosperaron 
nunca, a pesar de tener conver
saciones con los responsables de 
la Diputación Provincial y apa
rentemente estar de acuerdo con 
estos planteamientos.

Para terminar, sólo decir que 
el lamentable suceso de Los Yé
benes sirva para que todos los 
ciudadanos de esta provincia se
pan en qué situación estamos en 
lo que respecta a protección con
tra incendios y, principalmente, 
para que los responsables de 
crear estos mecanismos de pro
tección se lo tomen de una vez én 
serio y por lo menos se siga te 
dinámica tan española de tomar 
soluciones cuando ya ha ocurrido 
la catástrofe, pero al menos por 
este sistema podremos evitar 
una segunda catástrofe.» 

provincial de Industria o no antes 
de poder echarse a circular por las 
carreteras toledanas.
disponen de una larga lista dé inar
cas de vehículos matriculados.de 
procedencia extranjera; únicamen
te hemos querido reseñar las cinco 
primeras marcas, o, lo que es lo 
mismo, las que más compran los 
toledanos. La importancia de las 
mismas queda especificada cuando 
consideramos que durante 1981 las 
ventas de estas cinco marcas supu
sieron un 79,23 por 100 de las ma- 
triculaciones de vehículos de im
portación, mientras que durante 
este año representan el 53,37 por 
100.

Mientras que estas son las cifras 
oficiales de los vehículos matricu
lados, nosotros estuvimos hablan
do con los vendedores y nos dijeron 
que al campo del coche de lujo 
también ha llegado la crisis, y Pfl' 
rece ser que desde hace dos años 
estos vehículos están en decaden
cia. No es de extrañar, si tenen><? 
en cuenta sus elevados precios y ®1 
alto valor que tiene la gasolina» 
aunque dentro de la importación 
también hay vehículos de gas-oje 
Respecto a los precios, hemos»4®

egffP?

matriculados.de
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Ya se respira en Toledo ambiente electoral
Efectivamente, en el día de ayer se notaba ya un ambiente diferente. La política constituía 

el tema central de las conversaciones en la ciudad y la provincia, si bien, como en esta misma 
página se recoge, a muchos toledanos les producen algo de indiferencia los próximos comicios. 
Seguramente la razón a esta postura se encuentra en una cierta saturación en llamadas a la 

urna, que proseguirán en los próximos meses, pues, como dijo ayer Gonzalo Payo en Mejorada, 
las elecciones al Parlamento regional se celebrarán en abril de 1983, y seguramente junto a 
las municipales. Con las informaciones recogidas a continuación pretendemos situar a nues
tros lectores en la parrilla política que se va a convertir hasta el 28 de octubre la provincia.

Para el Congreso

Estos serán los cabeza de lista 
de los tres partidos mayoritarios

Francisco Ramos Fernández 
Torrecilla (PSOE)

Rafael Arias Salgado (UCD) Arturo García Tizón (AP)

Estos tres hombres que apare
cen junto a estas líneas son los nú
meros uno seguros de los tres par
tidos político que se llevarán la 
mayoría de los votos toledanos. 
Rafael Arias Salgado, llegue o no 
UCD a coaliciones preelectorales 
con otros partidos como el CDS de 
Suárez o el PDL de Garrigues Wal- 
ker, encabezará la lista centrista 
como ya lo hiciera en las elecciones 
de 1977 y en las de 1979. Lógica
mente, por muy mal que le vayan 
las cosas al partido centrista en los 
próximos comicios, se da por segu-

ro su reelección.
Por el PSOE aparece como nú

mero uno Francisco Ramos Fer
nández Torrecilla. En los comicios 
de 1979, también al frente de la 
lista socialista para el Congreso, y 
como se sabe, salió elegido junto a 
Jesús Fuentes. En 1977 obtuvo el 
acta de senador Arturo García Ti
zón, lo más probable es que sea el 
cabeza de lista de Alianza Popular 
por Toledo, se formen o no listas 
conjuntas con el Partido Demócra
ta Popular, en nuestra provincia 
prácticamente inexistente. El se-

ñor García Tizón no es, como los 
anteriores, diputado en las Cortes 
recién disueltas. En las elecciones 
de 1977 no participó ni en la lista 
del Congreso ni ael Senado con 
Alianza Popular, y en 1979 fue al 
frente de la candidatura de Coali
ción Democrática para el Senado, 
no resultando elegido.

Los cabezas de listas en otras 
formaciones como Fuerza Nueva o 
Partido Comunista de España no 
aparecen, por el momento, tan a 
las c laras aunque la duda se despe
jará pronto.

Los candidatos toledanos 
a diputados y senadores 
quedarán perfilados esta semana

Los teléfonos de los partidos políticos toledanos comenzaron ayer a 
sonar de un modo desacostumbrado. Por la persistencia tenían ya música 
electoral. Pese a las dificultades conseguimos hablar con la mayoría de 
ellos para conocer sus planes inmediatos, pues en un máximo de veinte 
días deberán tener decididas ya las listas a presentar en las próximas 
elecciones y ultimar a las campañas electorales por los 15.000 kilómetros 
cuadrados de la geografía toledana.

En el partido mayoritario, UCD, expresaron a este diario que en 
principio no se alteran las reuniones previstas para los próximos días, 
aunque quizá sí el contenido de las mismas. El 1 de septiembre el comité 
ejecutivo provincial se reunirá en Toledo; el 3, el mismo órgano, pero a 
nivel regional, y el U de septiembre, con carácter nacional, habrá en 
Madrid una convención del partido, y por la tarde los secretarios provin
ciales, entre ellos el de Toledo, Jesús García Cobacho, cambiarán impre
siones con el presidente, Landelino Lavilla. De todas formas nuestro 
diario ha podido saber que el 12 o el 13 el comité provincial de UCD de 
Toledo puede elevar a los órganos nacionales los nombres apropiados 
para presentarse para el Senado y el Congreso en Toledo. Y será en 
Madrid donde al final se decida. No hay que olvidar que ayer, en 
Mejorada, se congregó la plana mayor del partido centrista en Toledo, y 
de buen seguro los nombres de las dos candidaturas y la preparación de 
la campaña fue tema de conversación.

En el PSOE también parecen mantenerse en principio las fechas de 
reuniones. El 4 y el 5, en Toledo, habrá varias reuniones de carácter 
regional. Será el comité provincial, que en el día de ayer no estaba 
convocado, el que utilizando las propuestas de las agrupaciones locales 
concrete los hombres más adecuados para ir al Congreso y al Senado. 
Como se sabe, en los comicios del 79 se consiguieron dos diputados y un 
senador. En estas elecciones teóricamente la representación socialista por 
Toledo deberá aumentar.

En Alianza Popular han expresado a este periódico que como la disolu
ción de las Cortes no les ha cogido de sorpresa, continuarán el ritmo de 
trabajo emprendido semanas atrás. El comité electoral, que funciona con 
carácter secreto hasta para los mismos militantes del partido, se reúne 
mañana lunes. Esto no quiere decir nada, pues últimamente vienen 
celebrando dos reuniones semanales. De todas formas es muy probable 
que en esta semana que empieza se decidan las candidaturas. Para esta 
semana también puede ser convocado el comité provincial aliancista.

El comité electoral está formado por nueve personas, que voluntaria
mente y de antemano han renunciado a presentarse en las elecciones. Los 
nombres que designen los elevarán al comité electoral nacional para que 
decida.

En el PCE mañana mismo por la mañana se reunirá el secretariado 
provincial. Ayer, en Ciudad Real, hubo ya una reunión regional. La 
semana que empieza celebrará, un encuentro el comité provincial para ir 
perfilando los nombres que irán en las listas al Congreso y al Senado.

Para el Congreso y el Senado

Los hombres que se presentaron 
y los votos conseguíaos 
en los comicios ael 77 y 79

Cuando comienza la cuenta atrás para la celebración de las terceras 
elecciones al Parlamento desde que España ha vuelto a vivir de nuevo 
en democracia, quizá no venga mal recordar los resultados en los dos 
anteriores comicios y los nombres que formaron las candidaturas 
políticas más votadas. Recogemos a continuación estos datos, 
facilitados por los propios partidos. Como es conocido, tanto en las 
elecciones del 15 de junio de 1977 como en las del 1 de marzo de 1979, 
UCD triunfó en Toledo. En 1982, la incógnita pronto será despejada.

Los toledanos acogen con desanimo 
las elecciones
y piensan en lo que costarán

Después de la decisión que se tomó en el último Consejo de Ministros, 
los ciudadanos de Toledo, desde primeras horas de la mañana de ayer, 
sólo empleaban dos palabras: disolución y elecciones. Para pulsar un 
poco si la situación era esperada o si verdaderamente ha cansado una 
cierta sorpresa al ciudadano de a pie, era necesario salir a la calle, 
cámara al hombro y bolígrafo en ristre, y pulsar el ambiente que se 
respiraba. La aglomeración de gente en los quioscos era la nota predo
minante de la irregular, en cuanto al clima se refiere, mañana en la 
capital del Tajo. Las cuatro preguntas que formulamos fueron las 
siguientes:

UCD.—En 1977 se presentaron 
al Congreso Rafael Arias Salgado, 
Gonzalo Payo, Marcelino Casas, 
Tomás Angel del Valle y Juan 
González Serrano. Resultaron ele
gidos los dos primeros al obtener la 
candidatura centrista 103.102 vo
tos. Al Senado se presentaron Fer
nando Chueca, Fernando Rojas y 
José María Tradacete, siendo los 
dos primeros designados por los 
votos.

En 1979, la candidatura centris
ta al Congreso estuvo formada por 
&afael Arias Salgado, Gonzalo Pa
yo, Gregorio .Peláez, Jesús García 
Cobacho y Justino Juárez. Los tres 
primeros fueron elegidos con 
,110.385 votos. Al Senado, la candi
datura centrista constó de tres per
sonas: Leopoldo Sepúlveda, María 
Jesús Torres y Juan González, y 
todos resultaron elegidos.

PSOE.—En 1977 se presentaron 
al Congreso Jerónimo Ros Campi
llo, Manuel Díaz Marta, Alejandro 
Panlagua, Josefa Martí Macho e 
Isidro García Castro. Los 83.956 
votos conseguidos permitieron el 
acceso a la Cámara Baja de los dos 
primeros. Francisco Ramos y Gre
gorio Peces Barba (padre) fueron 
designados para el Senado.

En 1979, la candidatura al Con
greso estuvo compuesta por Fran
cisco Ramos, Jesús Fuentes, Isidro 
García de Castro, Ana María Abas- 
cal y Enrique Martín de la Casa, 
de los que resultaron elegidos los 
dos primeros, con 85.288 votos. El 
senador socialista designado fue 
Manuel Díaz Marta, quedándose 
fuera Pablo Tello al no alcanzar los 
votos suficientes.

v y AS*, -^fin-.les eemieiott de -1977-se 

presentaron al Congreso Licinio de 
la Fuente, José Finat, Wenceslao 
Juan Masa, Matilde Miró y Angel 
Hermida. Los 43.515 votos alcan
zados sirvieron para que el primero 
de ellos obtuviera el acta. No ocu
rrió lo mismo con la candidatura 
aliancista al Senado, formada por 
Mariano Martínez, Aureliano Prie
to y José María Fernández de la 
Vega.

Como se sabe, en 1979 se produ
jo la hecatombe del partido al for
marse Coalición Democrática. Al 
Congreso se presentaron Femando 
Diez Moreno, Jesús María Ruiz 
Ayuco, José Nieto y María Pilar 
García. Sólo consiguieron 14.800 y 
ningún diputado. Lo mismo ocu
rrió con la candidatura al Senado, 
formada por Arturo García Tizón y 
José Eugenio del Castillo.

PCE.—En 1977 se presentaron 
al Congreso Lucio Lobato, Gabriel 
Ramos, José María Díaz Ropero, 
Emiliano Redondo y Faustino Hol- 
ganero. Consiguieron 21.942 votos, 
que no fueron suficientes para me
ter a alguien en el Congreso. Al 
Senado se presentó Trinidad Gar
cía Vidales, apoyando la candida
tura del PSOE.

En 1979, la lista al Congreso es
tuvo formada por Gabriel Ramos, 
Julián Eduardo González, Angeli
nes Maestro, Juan José Rodríguez 
González y Ovidio González Villa- 
nueva. Obtuvieron 29.031 y no 
consiguieron ningún diputado. La 
candidatura al Senado estuvo com
puesta por José María Díaz Rope
ro, Angel Dorado y Alfonso Tngo, 
«frvque tampoco saliera ninguna.

1. ¿Qué le ha parecido la disolu
ción de las Cámaras? ¿Les ha sor
prendido?

2. ¿Tiene su voto decidido?
3. ¿Que opinión tiene de una 

campaña electoral?
4. ¿Conoce las siglas de estos 

partidos: FN, AP, PDP, PDL, 
UCD, CDS, PAD, PSOE, PCE?

Así respondieron algunos tole
danos escogidos al azar.

1. —Agustín. Algo más de cin
cuenta años. Economista.

—La verdad es que no me ha 
sorprendido la decisión en absolu
to, aunque lo que puede significar 
no sabría precisarlo. Por otro lado, 
no tengo mi voto decidido y la 
.campaña electoral no me quita el 
sueño, al fin y al cabo todos dicen 
mentiras. Sí, conozco las siglas de 
los partidos. Desde el punto de vis
ta econónomico me parece que nos 
van a salir muy caras estas tonte
rías.

2. José Aguilera. Cincuenta y 
siete años. Carpintero de profe
sión.

—A mí la decisión me ha sor
prendido bastante, porque no la 
esperaba tan pronto. En lo que se 
refiere al aspecto electoral me da 
igual votar que no, aunque me gus
taría que la campaña que ahora 
empieza fuese informativa. Las si- 
Í;las de los partidos, en general, sí 
as conozco.

3. Chelo y Manoli. Veintiuno y 
dieciocho años, respectivamente. 
Estudiantes.

—Sorprendernos no nos ha sor
prendido, porque la verdad es que 
nosdaba exactamente igual. El vo
to aún no lo hemos decidido, y es 
muyiposible que ‘noto tiecideñíos.

Además, la campaña será como las 
demás, un tostón. De las siglas no 
conozco la del PDL, bueno, la ver
dad es que la mayoría de los nue
vos los desconozco.

4. Julio Cuadrado. Sesenta y dos 
años. Empleado en una compañía 
de seguros.

—Era algo que se veía venir, 
porque el Gobierno estaba descom
puesto y en realidad no gobernaba. 
Lo único que de verdad me ha cau
sado sorpresa es que se hayan di
suelto las Cámaras de un modo tan 
repentino. El voto lo tengo decidi
do desde hace bastante tiempo. La 
campaña electoral me parece bue
na, porque a nosotros nos gusta 
que nos metan las cosas por los 
ojos, aunque creo que nos va a cos
tar a los españoles mucho dinero. 
De las siglas no me suenan ni el 
PDL, ni el CDS, ni el PAD.

5. María Luisa Collazo. Veinti
trés años. Estudiante de Derecho.

—A mí, personalmente, no me 
ha sorprendido en absoluto, por
que cualquiera que lea los periódi
cos se da cuenta de que esto estaba 
al borde del fin. Mi voto está com
pletamente decidido. La campaña 
me parece un tostón, un juego den
tro de la política, que es una de las 
consecuencias de la democracia. 
No soluciona nada y pueden ser un 
■engañabobos». La única sigla que 
desconozco es la del PDL.

De los que intentamos pregun
tar sobre el tema, sólo dos se nega
ron a contestar nuestras preguntas. 
Cada uno puede sacar sus conclu
siones, pero el síntoma es evidente 
de que la disolución de las Cáma
ras y la convocatoria de nuevas 
elecéiOrtes ibta de bocá'eñ boca.' °

PEPE 
HUMANES,

S. A.
Esta sociedad hace constar en 

el presente anuncio que en la 
Junta general extraordinaria cele
brada el día 16 de noviembre de 
1981 se acordó el cambiar su de
nominación social por la de MUE
BLES .JOFE, S. A.

Igualmente se traslada el do
micilio social, quedando estable
cido en la avenida Talavera, s/n., 
en La Puebla de Montalbán (Tole
do), lo que se comunica para su 
general conocimiento.

El administrador, 
José Félix García Pazos

CENTRO DE ESTUDIOS
INTERNACIONALES

SAN JOAN
DE LA PENITENCIA

FUNDACION 
JOSE ORTEGA 

Y GASSET
Se ofrece a los universitarios 

de Toledo residencia conforta
ble recién inaugurada, en régimen 
de pensión completa y habitacio
nes individuales, dobles y triples.

Convivencia con alumnos ex
tranjeros de alto nivel académi
co y participación en las activi
dades culturales programadas 
por la FUNDACION JOSE ORTE
GA Y GASSET.

Información e inscripción:
EN TOLEDO:

Callejón de San Justo, s/n. Te
léfono 212 908. De 9,30 a 14 
horas.

EN MADRID: 1
Calle Génova. 23, 4.° Teléfono 
4104412. De 10 a 14 horas y de 
16 a 20 hora$.
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Inauguró distintas obras en 
Mejorada

Arias Salgado: 
«Quiero estar donde 
esté el centro y 
espero que el centro 
esté donde yo»

«Yo quiero estar donde esté el 
centro y espero que el centro esté 
donde yo», manifestó el secretario 
de Administración Territorial de 
UCD y hasta ayer diputado de 
UCD por Toledo, Rafael Arias Sal
gado, en declaraciones concedidas 
a los medios informativos en el 
transcurso de la visita que realizó a 
la localidad toledana de Mejorada, 
en donde en compañía del presi
dente de la región, Gonzalo Payo, y 
otras personalidades de la política 
centrista toledana procedió a inau
gurar el edificio del Ayuntamiento, 
el Hogar Municipal del Pensionis
ta y las obras de abastecimiento de 
agua.

Después de referirse a Mejorada 
como un ejemplo singular de un 
proceso de profunda transforma
ción de su infraestructura en los 
últimos años y de calificar como 
verdaderamente importante la 
obra de traída de aguas recién 
inaugurada, «que garantiza para 
muchos años a la población mejo
rana el tener a su alcance un bien 
tan preciado como el agua», el se
ñor Arias Salgado se refirió al tema 
de actualidad, la decisión del presi
dente del Gobierno de disolver las 
Cortes y convocar elecciones gene
rales para el próximo mes de octu
bre. «Me parece una decisión 
correcta —señaló el ex ministro—, 
pues la legislatura de 1979 estaba 
ya políticamente agotada, fruto de 
un proceso lógico que hace que las 
legislaturas empiecen a expirar 
ocho o diez meses antes de su fecha 
de extinción.»

Ahora, de cara a las elecciones, 
el señor Arias Salgado piensa que 
el papel de UCD ha de ser el de 
«intentar ganarlas, cosa para la que 
dentro del partido trabajaremos y, 
según la resolución del consejo po
lítico, concurriremos en solitario». 
En cuanto a la posibilidad de un 
diálogo con el CDS de Adolfo Suá
rez, el hasta ayer diputado centris
ta y presidente del partido de UCD 
en Toledo piensa que la opción de 
centro de cara a las elecciones ha 
de ser única y por su parte pondrá 
todo lo necesario para que así sea. 
•Yo quiero estar donde esté el cen
tro, y espero que el centro esté 
donde esté yo», añadió el secretario 
de Administración Territorial de 
UCD, lo cual parece dar a entender 
que existe una posibilidad de en
tendimiento con el CDS o al menos 
que se va a intentar que la haya. Y 
es que para Rafael Arias Salgado 
ha de haber tres claras opciones de 
cara a las elecciones —centro, iz
quierda y derecha— y la parcela 
del centro ha de estar ocupada por 
una sola opción.

Gonzalo Payo: «Medida 
inteligente»

El mismo tema de la disolución 
de las Cortes era valorado por el 
presidente de la región, Gonzalo 
Payo, en el sentido de que en su 
opinión era «una medida inteligen
te». De cara a las elecciones para la 
Junta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha, el señor Payo señaló 
que éstas se celebrarán hacia el 
mes de abril del próximo año y que 
espera contar con el apoyo de su 
partido para presentarse como 
candidato a las mismas. La presen
cia de estos dos políticos hizo de 
Mejorada ayer la capital de la pro
vincia en cuanto a política se refie
re, y así, allí se encontraban ayer 
parlamentarios, diputados y alcal
des centristas, que no quisieron 
perder la oportunidad de cambiar 
impresiones con su líder.

Pero la actualidad política no 
ensombreció el acto de inaugura
ción del Ayuntamiento, Hogar Mu
nicipal del Pensionista y obra de 
traída de aguas a la población, cu
ya corporación municipal preside 
José Antonio Colchonilla, teniendo 
en cuenta que estas obras superan 
la inversión de treinta millones de 
pesetas. En nuestro número del 
próximo martes ampliaremos la in
firmación al respecto.

Una fachada peligrosa

El edificio que se escondía tras 
el muro que muestra la foto fue 
derribado hace algunos meses, y 
los transeúntes que caminan dia
riamente a su lado aún no se expli
can por qué no ha sido tirada tam
bién la fachada. El caso es que al
guna razón que se nos oculta ha 
dado pie a los dueños de la finca 
para mantener levantada esa pared 
que, según nos muestra la foto, su
pone un grave peligro para los pea
tones, ya que sobre la misma hay 
piedras y cascotes sueltos que caen 
a la acera con poco aire que se 
mueva. Aunque la foto no lo recoge

Los agresores iban armados con navajas y un luchaco

Un policía municipal 
tuvo que disparar al aire 
para evitar ser agredido

Gracias a su arma reglamentaria, con la que realizó un disparo al 
aire de intimidación, un miembro de la Policía Municipal pudo evitar 
en la madrugada de ayer ser agredido por un individuo al que, en 
compañía de otros, intentaba detener por ser los autores de un delito de 
escándalo en una discoteca talaverana. Los hechos se produjeron sobre 
la una y media de la madrugada y fue necesaria la intervención de una 
dotación de la Policía Municipal y otra de la Policía Nacional para 
reducir a los autores del mismo, que pasaron después a la comisaria de 
Policía.

Los detenidos son Jesús Maya 
Iglesias, Antonio Fernández Mon
tes, Lisardo Montes Montes, Euge
nio Maya Maya y Antonio Montes 
Serrano, que fueron quienes co
menzaron una gran bronca en el 
interior de la sala Zodíaco, por lo 
que fue, requerida la presencia de 
la Policía Municipal. Cuando llegó 
la dotación de ésta, los individuos, 
ya en el exterior de la discoteca, les 
hicieron frente armados con una 
gran navaja y un luchaco, siendo 
incapaces los policías municipales 
de reducirles sin correr peligro. Se 
produjo entonces una persecución 
uno de los policías municipales se 
refugió en el hotel Talavera, desde 
donde llamó al 091 solicitando 
ayuda, y al salir se encontró con 
uno de los individuos que trataba 
de agredirle con una navaja. Por 
todo ello se vio obligado a realizar 
un disparo al aire, ganando tiempo 
hasta que llegó la Policía Nacional 
y entre todos pudieron reducir al

El Consejo de Ministros autorizó 
la construcción de 170 viviendas

El Consejo de Ministros, en la 
reunión que mantuvo anteayer, 
acordó presentar un expediente 
por el que se autoriza la contrata
ción, mediante el sistema de con
curso, de un proyecto de ejecu
ción y realización de la obras de 
construcción de 170 viviendas y 
locales en el polígono de La Sola
na, de Talavera de la Reina. El 

por culpa de los coches aparcados 
—en estacionamiento prohibido y 
con un guardia de tráfico a diez 
metros—, la acera bajo el muro se 
encuentra a lo largo de todo él con 
un gran número de piedras y cas
cotes que evidencian el peligro. Por 
si alguien no ha reconocido la fa
chada derruida que mostramos no
sotros diremos que se encuentra en 
la cañada de Alafres, cerca, muy 
cerca del cruce de la calle de San 
Francisco con la carretera nacional 
y la calle Trinidad, y, por lo tanto, 
muy transitada a todas horas.

grupo, deteniéndoles y trasladán
doles a la comisaría.
Sospechosos armados, 
detenidos

Por otra parte, hemos de hacer 
mención también a la detención de 
varios individuos que en la madru
gada de ayer se encontraban en el 
interior de un turismo aparcado en 
las inmediaciones del Prado y que, 
al ser requeridos para que se iden
tificaran, fueron sorprendidos con 
distinto armamento del que no pu
dieron ni supieron dar cuenta. A 
los jóvenes detenidos se les intervi
no una pistola, un pasamontañas, 
una palanqueta, un látigo de cuero,' 
un luchaco y un bate de béisbol 
con clavos en su extremo, siendo 
conducidos a comisaría y, una vez 
allí, interrogados. Por el momento 
la Policía sigue investigando para 
llegar a la identificación de los jó
venes y dar una explicación a tanto 
armamento.

importe llevar a cabo este plan es 
de 337.859.240 pesetas.

En otro apartado de la misma 
reunión ministerial se decidió de
clarar monumento histórico de 
carácter nacional a la iglesia mu- 
déjar de Nuestra Señora de la 
Asunción, que se encuentra si
tuada en esta localidad toledana 
de Arcicóllar.

La operan en la residencia de Toledo 
y le dejan unas pinzas dentro

Un hecho que podría tener la consideración de negligencia 
médica, ocurrido el pasado día 30 de julio en la residencia 
sanitaria de la Seguridad Social de Toledo, ha sido denunciado ante 
el Juzgado de Primera Instancia e Instrucción de Talavera. La 
denuncia ha sido presentada por Luis Sánchez Hernández, esposo 
de Encarnación Penis Olmo, que fue precisamente la protagonista 
del triste suceso, sufriendo una intervención quirúrgica a raíz de la 
cual sus males no cesaron y siendo necesaria una segunda 
intervención, esta vez en la residencia de la Seguridad Social de 
Talavera, tras la cual le fueron extraídas unas pinzas que, según 
los doctores que practicaron esa segunda operación, se habrían 
podido dejar olvidadas en su vientre los autores de la intervención 
quirúrgica inicial.

Tras la segunda operación, 
Encarnación Penis Olmo se recu
pera perfectamente, pero la de
nuncia se ha presentado buscan
do con ello que el caso no se vuel
va a repetir y los causantes invo
luntarios del mismo hagan frente 
a sus responsabilidades.

Los hechos comenzaron cuan
do Encarnación Penis Olmo fue 
ingresada el día 26 de julio pasa
do en la residencia sanitaria de la 
Seguridad Social de Toledo para 
ser operada de vesícula. Aunque 
era enferma que provenía de la 
residencia de la Seguridad Social 
de Talavera, doña Encarnación 
fue trasladada a Toledo por ser 
en la capital en donde había 
equipo y material suficiente para 
acometer su operación. Cuatro 
días después de su ingrso, a las 
nueve de la mañana del día 30 de 
julio, la enferma era operada por 
el equipo médico quirúrgico de 
servicio ese día, resultando la 
operación, según los doctores, to
talmente normal. El día 7 de 
agosto doña Encarnación recibe 
el alta médica y regresa a su do
micilio, en Talavera, en la calle 
de Santa Cristeta, a pesar de que 
ya para entonces sufría una serie 
de molestias que, en primera ins
tancia, son achacadas al posope
ratorio.

Las pinzas en el vientre, causa 
del dolor

Según las fuentes consultadas 
por YA de Toledo, totalmente

Los toros, principal aliciente del programa

La asociación El Piélago 
se prepara para las fiestas 
del Real de San Vicente

La asociación cultural, deportiva 
programa de festejos con que este 
participará en las celebraciones del 
Vívente.

Durante la asamblea se aprobó 
el acta de la sesión anterior y la 
Memoria presentada, para pasar 
posteriormente al capítulo de rue
gos y preguntas, en el que, con el 
tema de fondo de las fiestas, se 
discutió si la asociación debía lle
var reses bravas a la plaza o ño. A 
propuesta de los hermanos Maque- 
da se sometió a votación, resultan
do de la misma la aprobación de 
que colaborarán en la fiesta apor
tando varias reses.

También quedó aprobado el 
programa de festejos de la asocia
ción, que se iniciará el día 12 con 
una competición de tiro al plato; el 
día 13, continuará por la noche con 
la suelta de vaquillas; en la madru
gada del día 17 se procederá al en
cierro de dos vacas bravas y dos 
novillos, que serán lidiados por la 
tarde; el día 19, y como final de 
fiesta, para el que se cuenta en 
principio con la presencia de un 
equipo de TVE, se guisará una 
gran caldereta con las reses lidia
das para todo el pueblo. Desde el 
día 13 hasta el 20, la asociación 
abrirá un bar con barra abierta y 
gratuita durante dos horas cada 
día para los socios.

Este es, en definitiva, el progra
ma con el que la asociación El Pié
lago tratará de dar una mayor bri
llantez al desarrollo de los festejos, 
para los que el Ayuntamiento, por 
su parte, ha elaborado igualmente 
un extenso programa.

Clausuradas las competiciones 
de verano

Por otra parte, tenemos que re
señar que las diversas competicio
nes veraniegas programadas por la 
asociación el Piélago finalizaron en 

fiables, a pesar de no poder con
tar con la propia versión de la 
afectada, que no quiere hablar 
por el momento, su estado se va' 
agravando cada día más y los do
lores, a partir de su vuelta al do
micilio talaverano, se hacen cada 
vez más insoportables. Precisa
mente el día 14 su estado se agra
vó e, internada en la residencia 
sanitaria Nuestra Señora del 
Prado, de Talavera, ese mismo 
día es intervenida quirúrgica
mente por el equipo del doctor 
Cruz. Se la vuelve a abrir por el 
mismo sitio que en la operación 
anterior y el equipo quirúrgico 
observa entonces que en su vien
tre tiene alojadas una pinzas, que 
se da como seguro que fueron ol
vidadas en la anterior operación 
sufrida por doña Encarnación en 
Toledo.

El propio facultativo que reali
zó esta segunda operación, de la 
que Encarnación Penis se en
cuentra ya casi totalmente resta
blecida después de que le extraje
ron el cuerpo extraño que había 
en su vientre, ha puesto a dispo
sición de la familia de Luis Sán
chez y de su esposa el certificado 
pertinente sobre la existencia del 
cuerpo extraño y el motivo de la 
segunda operación. Así, según ha 
podido saber YA de Toledo, la 
nueva incisión se hizo sobre la 
antigua cicatriz, observándose 
una necrosis en el intestino cau
sada por estrangulación de un 
cuerpo extraño.

y taurina El Piélago celebró el 
organismo cultural y recreativo 
bello pueblo de la sierra de San

días pasados, habiéndose clausura
do el pasado 27 con una cena a la 
que asistieron todos los participan
tes, excepto aquellos que lo hicie
ron en la modalidad de ping-pong.

En esta última modalidad 
habían competido quince jóvenes, 
de entre los que quedó campeón 
Felipe Rivas, y subcampeón, Anto
nio Magaña. En mus participaron 
trece parejas, haciéndose . con la 
victoria final el dúo compuesto por 
la pareja más joven, los hermanos 
Sánchez, y quedando subcampeo
nes Desi y Prat. En dominó parti
ciparon diez parejas, y se hicieron 
con el triunfo el dúo encabezad^ 
por Mariano Martín, quedando 
subcampeón la de Emilio García.

AYUNTAMIENTO 
DE PEPINO

Aprobado por la Corpora
ción Municipal, inicialmente, 
el proyecto de modificación 
de delimitación del Polígono 
32, en tres nuevo polígonos, 
de la finca «Spinosillo», de 
este término municipal, re
dactados por el doctor ar
quitecto don Gregorio Chi
llón Loarte, se exponen al 
público por plazo de treinta 
días.

Pepino, a 12 de agosto de 
,1982.— El alcalde.
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ESPECIAL AJOFRIN______________________________
La pequeña empresa 
no es suficiente para 
dar trabajo a todos

Como la mayoría de los pueblos 
de escasa población, la actividad 
económica de Ajofrin no se funda
menta en una gran zona industrial. 
Solamente una fábrica de mazapán 
•dé Ajofrin acoge a una media de 70 
trabajadores anuales, ya que, nor
malmente, sólo trabajan 30, pero 
cuando se acercan las fechas navi
deñas la fábrica puede llegar a con
tratar hasta 250 empleados, la ma
yoría de la localidad. Así, pues, con 
este panorama podemos afirmar 
sin temor a equivocarnos que Ajo- 
frín es una población de pequeña 
empresa con unos recursos econó
micos muy limitados.

El pueblo vive en una gran parte 
a base del comercio. Dos cerraje
rías, varios supermercados y algu
nas panificadoras han conseguido 
que esta localidad goce de un buen 
nivel de vida, dentro de las limita
ciones lógicas a las que obliga una 
época de crisis.

En lo que se refiere al sector 
agropecuario, Ajofrin no ocupa una 
gran parte de la población activa 
en la tareas del campo; sólo un 15 
por 100 de los trabajadores ajofri- 
neros se dedican a los cultivos de 
secano que son propios de la zona, 
tales como el cereal, el olivo o la 
vid.

Tampoco Aiofrín escapa a ese 
cáncer actual de la sociedad espa
ñola que es el desempleo. Se calcu
la que la cifra actual de parados 
asciende a más de un centenar, 
guarismo que tiene un gran peso 
específico a la vista de la reducida 
población activa de la villa. La si
tuación se ha visto además agrava
da por la suspensión de pagos que 
se lleva produciendo desde hace 
dos meses en la construcción de las 
viviendas sociales, que emplean 
nada más y nada menos que a 12 
obreros de la villa. También, como 
ocurre en el resto de España, el 
sector más afectado por el paro es 
el de la construcción, y muchos ha
bitantes del pueblo que se dedican 
a este ramo nan tenido que buscar 
trabajo en las grandes fabricas de 
la capital.

Ante la situación de crisis de 
trabajo generalizada, los trabaja
dores de Ajofrin han buscado como 
fuente generadora de empleo los 
lugares próximos, tales como Son
seca, que con sus numerosas fábri
cas de madera ha solucionado, al 
menos en una pequeña parte, la 
cuestión del abundante paro del 
pueblo.

En la agricultura, tal y como nos 
aseguraba Miguel Gallardo, alcalde 
del lugar, la situación es bien dife
rente. La mayoría de los jóvenes no 
se ven atraídos por el campo, y día 
a día se pone más en evidencia la 
escasez de una mano de obra que 
pueda hacer rentable el sector pri
mario de la población.

Como consecuencia de ser un 
pueblo cuya actividad industrial es 
muy restringida se ha hecho nece
saria la emigración de un tanto por 
ciento muy elevado de sus gentes, 
incluso llegando al límite de mar
charse al extranjero en busca de 
fortuna. No obstante, esta emigra
ción al exterior se ha visto bastante 
Kada por la crisis que también

a Europa, y en el momento 
actual Ajofrin mantiene estabiliza
do el número de sus habitantes.

MAQUINARIA 
AGRICOLA

Manuel Ruiz 
de los Paños

TRACTORES 
FORTSCHRITT
Generalísimo, 26 (390162) 

AJOFRIN

El Ayuntamiento quiere asegurar los servicios 
mínimos antes de entrar en otros asuntos

El pueblo toledano de Ajofrin 
cuenta en la actualidad con unos 
2.013 vecinos, para los que el 
Ayuntamiento ha desarrollado 
un programa que tiene como le
ma solucionar todos los proble
mas de infraestructura mínima 
para posteriormente dotar a la 
localidad de unos servicios cultu
rales o sociales de todo tipo. Una 
de las primeras medidas que aco
metió el cabildo ajofrinero fue la 
construcción de cuatro nuevas 
escuelas en dos centros que da
rán capacidad a unos 200 alum
nos, con lo que se habrá solucio
nado el problema escolar de Ajo- 
frín. Y dentro de la obra en lo 
que a docencia se refiere hay que 
señalar que se han ampliado las 
zonas de recreo y se han reparado 
las antiguas escuelas de Ajofrin.

Siguiendo con las obras públi
cas, el Ayuntamiento de la villa 
ha llevado a cabo un plan de sa
neamiento que ha costado 79 mi
llones de pesetas, de las que un 
50 por 100 han sido sufragados 
por la Diputación Provincial y el 
resto lo ha puesto la Alcaldía, 
gracias a un préstamo recibido 
del Banco de Crédito Local.

Igualmente se ha ampliado el 
alumbrado público en un 30 por 
10 aproximado, se han realizado 
obras de ajardinamiento en la 
plaza de la Victoria, se ha puesto 
en funcionamiento un quemade
ro de'basuras y un suministro de 
abastecimientos de aguas que po
drá solucionar los problemas de 
este pueblo, uno de los más secos 
de la comarca y que ha sufrido 
abundantes restricciones en este 
asunto.

Dentro del mismo capítulo de 
amejoramiento de la localidad, el 
Ayuntamiento ha realizado una 
reforma en la Casa Consistorial, 
con un presupuesto que se apro
xima a los tres millones de pese-

AYUNTAMIENTO 
DE 

AJOFRIN

MAZAPANES Y TURRONES

&l dulee sabor de la ulaoidad

PROGRAMA DE FIESTAS
DIA 29, DOMINGO.— A las 10 de la mañana: Diana 

testera a cargo de la banda de música de Ajofrin. A las 6 
de la tarde: Gran partido de fútbol entre los equipos Mora 
C. F. y C. D. Titán, trofeo de ferias. A las 8 de la tarde: 
Actuación de la banda de tambores y majorettes de Jupy, 
de Juncos, con recorrido de calles. A las 11 de la noche: 
Gran verbena, amenizada por los conjuntos Los Mandingos 
y Brújula.

DIA 30, LUNES.— A las 10 de la mañana: Diana testera 
a cargo de la banda de música de Ajofrin, seguida de 
concierto hasta las dos de la tarde, en la plaza del Ayunta
miento. A las 10 de la mañana: Gran competición de tiro al 
plato, con carácter local. A las 11 de la noche: Gran 
verbena, amenizada por los conjuntos Los Mandingos y 
Extelesón.

DIA 31, MARTES.— A las 7,30 de la mañana: Gran 
competición de carreras de galgos. A las 6 de la tarde: Gran 
final entre los equipos ganadores de los días anteriores. A 
las 8 de la tarde: Gran función de teatro a cargo de la 
compañía Pigmalión, de Toledo, que representará la obra 
«Farsa de Maese Patelín», de autor anónimo, del siglo XV. 
A las 11 de la noche: Gran verbena, amenizada por el 
conjunto músico vocal Extelesón, con concursos de baile, 
etc., con importantes premios. Igualmente este día la banda 
de música de Ajofrin amenizará como de costumbre.

DIA 1, MIERCOLES.— A las 5 de la tarde: Grandes 
competiciones y concursos, carreras de cintas, de sacos, 
pucheros, cucaña, chocolate, etc., con importantísimos pre
mios y regalos. A las 10,30 de la noche: Gran verbena 
popular que, como colofón de las fiestas el Ayuntamiento, 
como en años anteriores, ofrecerá gratuitamente a todos los 
ciudadanos, con la actuación del conjunto Los Mandingos.

GENERALISIMO, 89

Miguel Gallardo Sánchez, alcalde de Ajofrin

tas, y también se realiza una re
forma en el matadero, que supo
ne un desembolso de tres millo
nes de pesetas. El alcalde de 
Ajofrin nos confirmaba que hasta 
el momento actual las inversio
nes que tanto Ayuntamiento co
mo Estado habían llevado a cabo 
superaban ya los 200 millones de 
pesetas. Otro de los puntos que 
preocupaban sobremanera era la 
construcción de 60 viviendas so
ciales que daban trabajo a unas 
32 familias de la villa toledana. 
En la actualidad la mayor difi
cultad se circunscribe a que la 
empresa constructora lleva dos 
meses sin pagar a los obreros y se 
barrunta la posibilidad de que 
presente suspensión de pagos. 
Ante el tema, las autoridades 
municipales de la villa de Ajofrin 

esperan una rápida intervención 
por parte de la Administración 
para que dicho asunto quede zan
jado de una forma satisfactoria 
para todos.

Una vez enumeradas todas es
tas reformas y algunas más que 
se nos han quedado en el tintero, 
como la reparación de la torre de 
la iglesia o el hospital de San 
Diego, hacen que la Corporación 
municipal se sienta muy satisfe
cha con la obra que se ha realiza
do hasta el momento y que se 
espera tenga continuación, por
que, como nos recalcaba Manuel 
Gallardo, el alcalde de Ajofrin, 
hay un Ayuntamiento joven que 
ha tenido que arreglar muchas 
cosas que aparecían de manera 
anárquica al inicio de su manda
to.

izaponea, Marquesas, Delicias 
Turrones, Pelcadillcs* »J Frutas

Pastelería Industrial

AJOFRIN

Ocio y cultura
Una vez que finaliza la jornada 

laboral, los habitantes de Ajofrin 
hacen gala, en casi todas las épocas 
del año, de un espíritu alegre y 
bullanguero. Eso les lleva a recla
mar al Ayuntamiento innumera
bles fiestas o asociaciones que ten
gan como único fin eí encontrar un 
poco de diversión después de las 
horas de incesante trabajo que de
sarrollan a lo largo del día.

Lo primero que apasiona a un 
vecino de la localidad es la música. 
En ella, y gracias a la gran tradi
ción que existe en Ajofrin, donde 
han nacido músicos del renombre 
de Jacinto Guerrero, se centra la 
gran parte en la actividad cultural 
de la localidad. Existe una banda 
de música municipal que está rea
lizando una gran labor de forma
ción entre la juventud, y sus actua
ciones son bastante conocidas en el 
resto de la provincia de Toledo.

Programa de actos 
religiosos 
para las fiestas

Como es lógico, durante estos días 
festivos no van a faltar los actos reli
giosos en honor de Nuestra Señora de 
Gracia, Patrona de Ajofrin. Durante 
días pasados ya comenzó a celebrarse 
un novenario, que terminó precisa
mente ayer con la tradicional rifa de 
la Rosca. Igualmente ayer se celebró 
la no menos popular procesión del 
«Vítor», que estuvo amenizada por la 
banda de música, y en cuyo transcur
so se disputó la posesión de tan pre
ciado cuadro.

A las doce de la mañana de hoy 
saldrá la procesión de la Virgen, tras 
la que se celebrará la santa misa. A 
las nueve, la santa imagen, en su vis
tosa carroza, recorrerá las principales 
calles de la localidad, y los asistentes 
se disputarán la posesión de los cor
dones y la lanza. El programa de los 
actos religiosos se completará a las 
once de la mañana del martes y el 
miércoles con sendas misas cantadas, 
tras las que se celebrarán las tradicio
nales subastas de objetos donados a 
la Virgen.

TELEFONOS 39 00 00
39 00 01
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__ Torrijas---------------------

Los cacos roban 
cuatro focos 
de las pistas de tenis

TORRIJOS. José Reyes
Parece ser que hay «personas» 

empeñadas en que un día sí y otro 
también el buen nombre de nues
tro pueblo aparezca en la sección 
de sucesos.

Unos desconocidos, aprovechan
do de nuevo la oscuridad de la no
che, han sustraído cuatro focos de 
una de las pistas de tenis del club 
de Torrijos. Los amigos de lo ajeno 
se han tenido que encaramar en las 
torretas a unos ocho metros de al
tura para llevar a cabo su fechoría. 
Aunque no se tienen sospechas, la 
directiva de la entidad torrijeña no 
descarta la posibilidad de que los 
ladrones estén familiarizados con 
la técnica de la electricidad. Los 
daños ocasionados se elevan a más 
de cien mil pesetas, y como es ha
bitual en estos casos se ha presen
tado la correspondiente denuncia 
en el cuartel ae la Guardia Civil, 
quien se ocupa de las investigacio
nes.

.Quintanar de la Orden..

Los quintanareños 
ilustres quedarán 
recogidos en una 
galería
QUINTANAR DE LA ORDEN 
A. Barrios

Con motivo de las pasadas ferias 
y fiestas uno de los lugares más 
visitados por los forasteros y resi
dentes fue la Casa de la Cultura, 
ubicada en las inmediaciones del 
recinto ferial, y por tanto visita 
ineludible.

Este año destacamos la admira
da exposición del artista local An
tonio Arnau, que en esta ocasión 
ha deiado el óleo para presentar
nos ooras a la sanguina, carbonci
llos o sepia. El pintor quintanareño 
piensa crear una galería de retratos 
de hijos ilustres o famosos de la 
villa, que donará a la Casa de la 
Cultura. En estos momentos ya 
tiene realizados cinco de estos re
tratos al carboncillo, de un realis
mo sorprendente. De esta forma 
podemos admirar al farmacéutico 
Lucas Dupuy, al maestro de músi
ca Jesús Sierra (El Birris), al se
pulturero El Tío Monillo, y al gui
tarrista El Tío Arcadio, todos ellos 
fallecidos.

Arnau, que residía en Madrid, 
ha vuelto a su pueblo natal, donde 
el próximo mes de septiembre 
inaugurará un estudio-galería, ubi
cado en la calle Jesús y María. En 
éste enseñará su arte a personas 
interesadas en el tema, esperando 
que el Ayuntamiento de Quintanar 
subvencione algunas de estas cla
ses. Así se organizará la tan desea
da escuela muicipal de pintura, 
restauración, grabado y otros, ya 
que la Escuela Municipal de Músi
ca y Danza funciona desde el pasa
do mes de octubre.

Otros pintores locales que apro
vechan estos días de fiesta para 
exponer y vender sus obras son 
Antonio Moraleda, gran paisajista; 
Vicente Nieto, con su estilo tan 
personal, destacando sus grabados; 
Carmen Nieto Senoseain, elegante 
autora; Pilar Santos, con sus lindos 
bodegones y flores, o los que ahora 
empiezan su andadura en este difí
cil mundo del arte, como Mínguez, 
Cordones o Manuel Villarejo.

Asimismo, en la Casa de la Cul
tura ha quedado instalado el mu
seo local, que recoge fotografías re
trospectivas del Quintanar de an
taño, aperos de labranza, utensilios 
y otros más. También se exhiben 
trabajos manuales, principalmente 
alfombras del colegio de deficien
tes mentales de Quitanar y taller 
de ViUacañas, como asimismo in
numerables obras al óleo y esmal
te, patrimonio de la Asociación 
Cultural Santiago Apóstol.

Por último, destacar una gran 
novedad en Quintanar, que es la 
instalación de emisoras de radioa
ficionados, que conectan con todas 
las partes del mundo.

La revista «La Encina» ha saca
do a la luz el número 12, en el que, 
además de sus secciones habitua
les, nos encontramos en su «dos- 
sier» aspectos de las fiestas y ferias 
de la población desde 1931 hasta 
hoy.

_________________________ toledo provincia.

Miguel Esteban________________________ _ —

La infanta Elena de Borbón 
será reina de honor 
de la Mancha
La Corporación será recibida por el Rey a 

primeros de septiembre
MIGUEL ESTEBAN. Servicio especial

Como es habitual desde hace catorce años en este pueblo toledano, 
el próximo día 4 de septiembre tendrá lugar la elección de la reina de 
la Mancha, que por primera vez contará con una reina de honor. Así, 
como homenaje a la familia real, la comisión organizadora del acto ha 
decidido que ésta sea la infanta Elena de Borbón, hija de los Reyes 
de España.

Para ello, días pasados, la citada comisión dirigió un escrito a la 
Casa Real en el que daba cuenta del nombramiento, así como si éste 
era aceptado por los Monarcas. Unos días después se recibía la contes
tación, en la que la Reina Sofía comunicaba que era conforme con que 
su hija ocupara el puesto de reina de honor de la Mancha. No obstan
te, lo que aún no se sabe es si la infanta Elena estará presente en el 
acto, lo que tratará de conseguir la comisión organizadora. A primeros 
de septiembre, la Corporación de Miguel Esteban será recibida en 
audiencia por el Rey Juan Carlos, en la que le entregarán el nombra
miento de su hija.

En cuanto a la elección de la reina de La Mancha, ésta se realiza 
entre las reinas de los pueblos de la citada comarca, que en número 
de unas veinte a treinta se presentan a obtener el galardón. Asimismo, 
el jurado calificador está compuesto por los alcaldes de los pueblos 
representados, que acompañan a las bellezas. Estos, tras la votación, 
informan del nombre de la galardonada, que es coronada como tal. A 
continuación hay una cena y baile para los asistentes, entre los que se 
encuentran las autoridades provinciales y comarcales. Para finalizar, 
decir que esta elección sirve de preámbulo a las fiestas de Miguel 
Esteban.

------- Yuncos---------------------------------------------------------- —

Se denuncia el funcionamiento 
sin licencia de una granja avícola

YUNCOS. María Teresa López

Durante la sesión extraordinaria del pasado pleno que celebró el Ayun
tamiento de Yuncos se debatieron temas relacionados con la sanidad, la 
solicitud de un quiosco en la vía pública, la denuncia del funcionamiento 
de una granja sin licencia y, el último, referente a la fiesta de los toros.

En cuanto el primer punto tratado, se mencionó la adquisición de 
material nuevo para el centro médico, con la posibilidad de obtener una 
subvención de la Dirección General de Planificación Sanitaria. A tal 
efecto, se dotaría al centro médico local de material quirúrgico y mobilia
rio para sus instalaciones.

Tras la exposición de la presidencia se dieron a conocer los presupues
tos recibidos y la solicitud cursada al Ministerio de Sanidad y Consumo 
para la subvención de 206.125 pesetas, comprometiéndose el Ayunta
miento a sufragar la diferencia entre la mencionada subvención y el gasto 
real que se produzca.

Asimismo el Ayuntamiento se comprometió a destinar el centro sanita
rio en el que se hace la inversión a los fines establecidos durante un 
fieríodo no inferior a treinta años. El segundo punto debatido fue el de 
a instalación de un quiosco en la vía pública, solicitado con instancia por 

Angel Muñoz Talavera.

Una vez examinada la propuesta, y teniendo en cuenta el peligro que 
representa el mencionado quiosco, instalado en la carretera, así como las 
posibles limitaciones impuestas por la Jefatura de Obras Públicas, se 
denegó la mencionada instalalción. No obstante, se estudiará la posible 
ubicación en otro sitio donde no exista impedimento.

Más adelante se trató el tercer tema, que versaba sobre la denuncia 
formulada acerca del funcionamiento de una granja avícola en la calle del 
Generalísimo, número 91. Esta, propiedad de Domingo Yepes Pérez, 
estaba funcionando sin la licencia correspondiente y la denuncia fue 
presentada por dos vecinos del mencionado propietario.

Cuando fue notificada la orden de clausura, éste manifestó que otras 
actividades en Yuncos, se^ún parece, están en las mismas condiciones que 
la suya. Ante la situación planteada, los asistentes, previo oportunos 
debates, acordaron tramitar el expediente de actividades para comprobar 
si todas las que se realizan cuentan con la licencia de apertura pertinente. 
Asimismo se acordó no clausurar la granja hasta que las aves de engorde 
no se retiren para su sacrificio.

—Aldeanueva de San Bartolomé_________________________________________________________

Con las fiestas se inauguraron una fuente pública 
y el alumbrado de la carretera
ALDEANUEVA DE SAN BARTOLOME

Mientras continúan desarrollándose o es
tán a punto de iniciarse los festejos mayores 
en muchos pueblos de nuestra comarca, las 
fiestas patronales de Aldeanueva de San Bar
tolomé concluyeron el pasado día 26 con un 
balance positivo para los habitantes de la pe
queña localidad jareña, ya que durante las 
mismas se procedió a la inauguración de una 
fuente pública y del alumbrado de la carrete
ra y de las calles adyacentes, congratulándo
se, además, los vecinos de que gran parte de 
las calles de la localidad se hallen ya pavi
mentadas.

Las fiestas de San Bartolomé se iniciaron 
el día 22 con una demostración del Velo-Club 
Ciclista Ciudad de la Cerámica, cuyos miem
bros participaron posteriormente en una 
prueba de bicicleta en la que también compi
tieron los amantes locales del pedal. A la

caída de la tarde, la banda de cornetas y 
tambores de Talavera recorrió las calles del 
pueblo, acompañada del griterío y contento 
de los niños del lugar. A las diez de la noche 
del mismo día actuaron en la plaza del pueblo 
los miembros del grupo de guitarra y baile de 
Alicia Arenas y Eduardo López, quienes cose
charon un gran éxito entre los vecinos, que 
asistieron en masa al espectáculo. La jornada 
se completó con una verbena en la plaza, que 
se desarrolló hasta altas horas de la madruga
da.

También el día 22 se inició el Trofeo Ayun
tamiento de Fútbol, en el que participaron, 
además del propio pueblo organizador, Cam
pillo, La Estrella y Muedas de la Jara. El 
trinfo final fue para los de Aldeanueva de San 
Bartolomé. Y esta misma localidad se alzó 
con la victoria en el encuentro de fútbol feme
nino disputado con los de Muedas.

El día 23 actuó para la gente menuda el

_________ _______________________29-VIII-1982

Dos heridos leves en un espectacular 
accidente entre cuatro coches

Un choque múltiple entre cuatro vehículos, en el que afortunadamen
te sólo se produjeron dos heridos de carácter leve, es el suceso más 
notable acaecido en las últimas horas dentro de las carreteras de la 
provincia de Toledo.

El accidente se produjo a las 
11,45 de anteayer, a la altura del 
kilómetros 68,940 de la carretera 
N-IV, dentro del término munici
pal de Dos Barrios, cuando el tu
rismo Chrysler 150, con matrícula 
CA-4806-1, chocó por alcance con 
el turismo matrícula M-779226. 
Esto provocó una colisión en cade
na en la que se vieron involucrados 
otros dos turismos más, con matrí
culas TO-1952-A y M-7193-EY. En 
la espectacular colisión sólo hubo 
que lamentar dos heridos de poca 
consideración.

Un segundo accidente sucedió a 
las 23 horas de anteayer, en el kiló
metro 23,300 de la carretera N-403, 
dentro del término municipal de 
Torrijos, cuando el Renault-12, 
con matrícula TO-7381-C, alcanzó 
a un ciclista que circulaba en la 
calzada. Este último sufrió heridas 
de pronóstico menos grave.

Dentro del mismo capítulo, a las 
21,45 del día reseñado, en el kiló
metro 6,100 de la carretera N-400, 
dentro de los lindes municipales de

___Noticiario toledano -

Toledo, el turismo marca Renault 
5, con matrícula TO-5195-G, chocó 
con el camión Pegaso, matrícula 
TO-7495-B. El conductor del auto
móvil, cuyo nombre no nos fue fa
cilitado, sufrió lesiones de carácter 
menos grave.

Siguiendo en el mismo apartado 
hay que reseñar otro accidente que 
se produjo a las 10,45 del mismo 
día 27, en el kilómetro 0,900 de la 
carretera L-33, dentro del término 
de Bargas, al salirse de la calzada y 
volcar el turismo Volvo, con matrí
cula TO-5601-F. Resultó herido le
ve el conductor del vehículo, cuyo 
nombre también desconocemos.

Para cerrar la crónica de sucesos 
de hoy, a las cinco horas de antea
yer, en el kilómetro 1,500 de la ca
rretera L-29, término de Santa 
Cruz de Retamar, un Renault 14. 
con matrícula M-6075-EN, sufrió 
un aparatoso vuelco dentro de la 
calzada. Resultó con lesiones de es
casa importancia el conductor del 
turismo.

Nueva línea de alimentación eléctrica 
para Escalona y Nombela

La Dirección Provincial del Ministerio de Industria y Energía ha 
sometido a información pública la petición de la autorización adminis
trativa necesaria para el comienzo de las obras de esta nueva instala
ción eléctrica dentro de los términos municipales de las localidades de 
Escalona y Nombela. Esta petición ha sido solicitada por Hidroeléctri
ca Española con el fin de mejorar el servicio de distribución en media 
tensión, para lo que dicha compañía dispondrá inicialmente con un 
prepusupuesto de 19.993.630 pesetas. Según el proyecto elaborado, los 
materiales que se utilicen para las obras de la instalación han de ser 
de origen nacional.

Este proyecto estará expuesto 
en las oficinas de la citada Direc
ción Provincial con el fin de que en 
el plazo de un mes los interesados 
puedan analizarlo y, si lo creen 
oportuno, podrán presentar sus re
clamaciones contra el proyecto.

Mejorará la distribución del 
agua potable en El Casar de
Escalona

El Ayuntamiento de esta locali
dad pretende que los servicios de 
distribución de agua potable mejo
ren en El Casar de Escalona. Por 
este motivo, y para sufragar en lo 
posible sus gastos, este Ayunta
miento ha aprobado en sesión ple
naria el proyecto de aplicación de 
contribuciones voluntarias para to
dos los vecinos afectados por esta 
mejora.

El proyecto se encuentra ex
puesto al público en la secretaría 
del Ayuntamiento para que en el 
plazo que se establece reglamenta
riamente los interesados puedan 
analizar el documento y, si no estu
vieran conformes, podrán presen
tar sus reclamaciones en la citada 
secretaría.

Aprobado el prepusupuesto de 
Cabañas de Yepes

El Ayuntamiento de esta locali
dad toledana ha sometido a infor
mación pública la aprobación por 
el pleno en sesión extraordinaria

del prepusupuesto ordinario muni
cipal de Cabañas de Yepes valede
ro para el ejercicio económico de 
1982 y cifrado inicialmente en la 
cantidad de 20.094.792 pesetas.

Este documento permanecerá 
expuesto en el Ayuntamiento mu
nicipal por espacio de quince días 
y para que los interesados puedan 
formular sus reclamaciones, si así 
lo desean, una vez visto y analizado 
este presupuesto.

Próxima pavimentación en 
Santo Domingo Caudila

El Ayuntamiento de la localidad 
toledana de Santo Domingo Caudi
la ha sometido a información pú
blica su deseo de pavimentar algu
nas de las calles de esta localidad, 
obras que están incluidas en el 
plan provincial de 1982. Por este 
motivo, el pleno del Ayuntamiento 
acordó aprobar el expediente ela
borado para la distribución de las 
contribuciones especiales que se 
aplicarán a todos los beneficiarios 
de este nuevo servicio de pavimen
tación. Este documento, con la de
terminación de su presupuesto, las 
bases del reparto y la cantidad a 
repartir, estará expuesto en la ofi
cina de la secretaría del Ayunta
miento para que durante un plazo 
de quince días los interesados pue
dan analizarlo y, en su caso, pre
sentar reclamaciones.

grupo talaverano de guiñol Polichinela, quie
nes obtuvieron una gran participación de los 
niños, que hubieran deseado que el espec
táculo no se acabase nunca.

El día 24 se iniciaron las celebraciones con 
la misa en honor del Patrón. Posteriormente 
se desarrollaron diversos coHrusos de petan- 
ca, ajedrez y cartas. Hay que destacar que en 
la localidad se le ha tomado gran afición a la 
petanca, ya que muchos de los nacidos en el 
pueblo se encuentran en la actualidad emi
grados a Francia. Por la noche, y con la sis- 
tencia del alcalde de Talavera y varios conce
jales de la zona, se procedió a la inauguración 
de los servicios reseñados más arriba.

El día 25 se quemó la pólvora, y el 26 se 
cerraron las fiestas con una gran verbena que, 
como todas las que se realizaron a lo largo de 
los días festivos, estuvo organizada por los 
mozos del puebjo.
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Exposiciones
• Santo Domingo el Antiguo (plaza 
de Santa Leocadia, 1).— Museo 
conventual. Laborables, de 11 a 
13,30 y de 16 a 19.
• Galería Selección (Puerta Llana, 
14).— Exposición de pintura de 
Guerrero Malagón e hijos. Enrique 
Vera y Rodríguez Andrade. Labora
bles, de 10 a 14 y de 16 a 20.
• Sala de exposiciones del palacio de 
Fuensalida (plaza Conde).— Pintu
ra de reciente ingreso en el Museo 
de Santa Cruz. Laborables y festi
vos, de 10 a 14 y de 15,30 a 18,30.

CORRAL DE ALMAGUER
A LAS 8:
• Carreras de galgos de 800 metros, 
en el sitio acostumbrado.
A LAS 10:
• Dianas por las calles de la locali
dad, acompañada por las bandas de 
tambores y cornetas, y desfile de gi
gantes, cabezudos y «majorettes».
A LAS 11:
• Torneo de calva.
A LAS 12:
• Torneo de ajedrez con la participa
ción del campeón provincial, Fer
nando Rojas.
A LAS 13:
• Plaza de la Concepción.— Concier
to ofrecido por la oanda de música 
local.
A LAS 16:
• Competición de truque para la ter
cera edad.
A LAS 18:
• Festival de coros y danzas y 
II Trofeo Ferias, de fútbol.
A LAS 19:
• Representación teatral para la ter
cera edad.
A LAS 21:
• Plaza del Pilar.— Concierto ofre
cido por la banda de música local.
A LAS 24:
• Plaza del Ayuntamiento.— Verbe
na popular.

GALVEZ
A LAS 9: «Carretera de Menasal
bas.— Carrerras de galgos.
A LAS 11:
• Junto al cazador.— Pruebas de
portivas de atletismo, carrera de 
cintas y tiro al plato.
A LAS 21,30:
• Espectáculo musical, con la actua
ción de distintos artistas, entre los 
que se encuentra Isabel Pantoja.

A LAS 24:
• Kermes municipal.— Baile, que es
tará amenizado por las orquestas 
Mundo .Joven y Jerusalén.

• Concursos de embellecimiento de 
calles.

PARA EL LUNES

CORRAL DE ALMAGUER
A LAS 10:
• Ultima diana, por la banda de mú
sica, acompañaría del desfile de «ma- 
jorettes» y comparsa de gigantes y 
cabezudos.
A LAS 12:
• Final de la competición de truque. 
A LAS 13:
• Plaza de Santa Ana.— Concierto 
ofrecido por la banda de música.
A LAS 16:
• Diversas competiciones para la 
tercera edad.
A LAS 18:
• II Torneo de Fútbol Infantil.
A LAS 19:
• Plaza del Ayuntamiento.— Con
cierto de la banda de música local.
A LAS 21:
• Hogar del Jubilado.— Baile.
A LAS 24: •
• Plaza del Ayuntamiento.— Ultima 
verbena popular.
GALVEZ
A LAS 11:
• Pruebas deportivas de atletismo y 
tiro al plato.
A LAS 13:
• Concursos populares, con carreras 
de sacos y cucaña, entre otros.
A LAS 18:
• PLaza de toros.— Espectáculo có
mico-taurino.
A LAS 24:
• Kermes municipal.— Baile ameni
zado por las orquestas Allegro y 
Mundo Joven.
ILLESCAS A LAS 18,30:
• Desfile de gigantes y cabezudos 
por las calles de la villa, acompaña
da por la banda de música. Desfile 
de «majorettes» y comparsas de gi
gantes y cabezudos.
A LAS 23:
• Quema de una colección de fuegos 
artificiales.
A LAS 24:
• Plaza de Hernández Criado.— Ver
bena popular.

Nacimientos, 
y defunciones

TOLEDO
Nacimientos.— Mónica, hija de 

Ricardo Gómez y Manuela Garrido; 
Jesús, hijo de Marcelino Vélez y 
Carmen Vélez; Rubén, hijo de Juan 
Antonio Burgos y Josefa Ramos; 
Raúl, hijo de Luis Martín y María 
del Sagrario Canes; Reves, hijo de 
José Luis Ramón y María de los 
Angeles Peña; Alesa, hija de Abad 
Gómez-Cano y María Micaela An
drés; Luis Ignacio, hijo de Luis Mar
celino Gómez y María Jesús Rojo; 
María Larena, hija de Toribio Gu
tiérrez y María del Sagrario López; 
Susana, hija de Antonio Vega y Ma
ría Juana Portillo.

Matrimonios.— José Conde Se
deño y María Soledad Rodríguez de 
las Navas; Miguel Angel Morel 
Fuentes y Rosa María Ariza Chicha
rro.

Defunciones.— Paula Redondo 
Gutiérrez, de noventa y ocho años.

Tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER FACILITADOS POR EL OB

SERVATORIO
Temperatura mínima: 14,8 gra

dos a las 7,50 horas.
Temperatura a las 14 horas: 22,8 

grados.
Humedad relativa del aire: 74 

por 100.
Presión atmosférica del aire: 

719,2 milímetros.
El día de ayer transcurrió con 

nubosidad variable y vientos en cal
ma o flojos del Oeste.

Datos astronómicos.— El Sol sale 
a las 7,40 y se pone a las 20,53. 
Crepúsculo: 29 minutos.

La Luna sale a las 18,2 y se pone 
a las 2,39. Fase lunar: Cuarto cre
ciente.

r-Cupón pro ciegos
Número premiado ayer

772

Horario 
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

Farmacias
TOLEDO

Marina Kress Voltz.— Calle Bri
ve, 4 (hasta las diez).

Isabel Martín Mayoral.— Santo 
Tomé, 14 (toda la noche).
TALAVERA

Marcelina Alonso Briz.— Plaza 
del Pan, 11. Teléfono 805377 (hasta 
las diez).

Para el lunes
TOLEDO

Viuda de Joaquín Bausa Alcal
de.— Zocodover, 6 (hasta las diez).

Marina Kress Voitz.— Calle Bri
ve, 4 (toda la noche).

TALAVERA
Manuel de Pereda Rochel.— Ca

rretera de Cervera, 47. Teléfono 
806615 (hasta las diez).

Argimiro García Muñoz.— Puer
ta de Cuartos, 8. Teléfono 801320 
(hasta las diez).

------- Cartelera
Cine Imperio (Cuesta del Aguila, 

7. Teléfono 221623).- A las 17,15, 
19, 20,45 y 22,30 horas: «Esos zor- 
vos... locos, locos, locos», con George 
Hamilton. Lunes, a las 18,20, 15 y 
22,30 horas. Todos los públicos.

Teatro de Rojas (plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970).— A las 17,15, 19, 
20,45 y 22,30 horas: «Angel de ven
ganza», con Zoé Tamerlis y Steve 
Singer. Mayores de 18 años. Lunes, 
a la misma hora.

_____ Horario_____  
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A). 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

__ Teléfonos útiles__
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 87.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 

22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar):

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

Hflpnriac tnlorU

f Trofeo Villa de Torrijos

Ganó el Fuensalida al Portillo 
y jugará la final

Campo de deportes San Francisco: Terreno de juego en buenas 
condiciones. Las gradas daban cobijo a muchos seguidores de uno y 
otro equipo.

Recaudación: 175.000 pesetas.
Alineaciones: C. F. Portillo: Javi, Alfonso, Galinge, Eusebio, 

Méndez, Vicente, Juan, Juan Carlos, César, Ramón y Miguel. Tras la 
pausa salieron Pari e Ino, sustituyeron a Ramón y Juan.

C. D. Fuensalida: Cortijo, Bartolo, Viverti, Juanjo, Ortega, José 
Luis, Enrique, Del Pino, Miguel, Toñín y Serrano. En la segunda parte, 
Jesús, Moya y Alberto suplieron a Cortijo, Bartolo y Toñín.

Arbitro: Dirigió el encuentro el señor Patencia Rejón, auxiliado por 
los linieres Pellón y Palomo. El trío arbitral cumplió. Mostró varias 
tarjetas amarillas.

Goles: 1-0. Minuto dos. Centro de Miguel, y Serrano, de tiro fuerte, 
marca. 2-0. Minuto 28. Jugada de toda la vanguardia fuensalidana y 
Enrique, de tiro raso, manda el balón a la red. 3-0. Minuto 62. Serrano 
y Alberto hacen la pared, para ser este último jugador quien, a la 
salida del portero, por bajo, le bata. 3-1. Minuto 78. Serie de rechaces 
en el área del Fuensalida v el Portillo acorta distancias.

Una vez más se impuso la lógi
ca: el Fuensalida ha derrotado 
por tres a uno al Portillo en el 
partido inaugural del I Trofeo Vi
lla de Torrijos. Durante los pri
meros compases del encuentro el 
conjunto fuensalidano quería 
consolidar el resultado. Por ello 
se desplegó a la parcela del Porti
llo con unos frenéticos contraata
ques, mandando desde la zona 
medular.

Como fruto a su potencialidad 
ofensiva, abrió el marcador en el 
minuto dos, con un gol obra de 
Serrano. Hay momentos de ago
bio para el recién ascendido a 
Primera preferente. La defensa 
hacía aguas por ambos laterales, 
y su buen cancerbero, que en la 
tarde del viernes se encontraba 
nervioso, dio facilidades a la de
lantera del Fuensalida. Tras la 
continuación, el partido tomó un 
camino diametralmente opuesto. 
Los del Portillo, a base de tesón 
y pundonor, encierran al Fuensa
lida, que bajó mucho en juego, y

fortuna fue la mejor aliada del 
cuadro de Primera regional.

César estrellaría un balón en la 
cruceta y Juan Carlos, el mejor 
jugador sobre la cancha, desapro
vechó una buena ocasión para 
acortar distancias.

Resurge luego el Fuensalida y 
por mediación del ex torrijeño 
Alberto logró su tercer gol. La 
eliminatoria está sentenciada. En 
las postrimerías del «match», Cé
sar logró el tanto del honor del 
Portillo. Durante los últimos mi
nutos, el Portillo se hizo acreedor 
de las simpatías del público, que 
estuvo correcto en todo momen
to. Pero el marcador no sufrió 
alteraciones.

En resumen, un partido bue
no, jugado tácticamente bien por 
el Fuensalida y los de Portillo, 
que dieron todo lo que tenían: su 
entrega durante los noventa mi
nutos, que mereció algún gol 
más.

Josó-REYES.

Hoy, a las seis, el Santa Bárbara 
juega en Consuegra
El jueves próximo, el Aranjuez se enfrentará al primer equipo y a los 

juveniles

Por unos cuantos billetes verdes —cuarenta, más 
otros gastos aparte— las ilusiones de la U.D. Santa 
Bárbara por organizar un torneo juvenil de los brillan
tes se han apagado, para desgracia, de los jugadores 
locales y del entrenador juvenil, Gálvez. Se pensaba 
traer al torneo a eouipos tan llamativos y potentes 
como el Real Madrid, el Atlético de Madrid y el Aran- 
juez. El equipo blanco quedó pronto descartado, pues 
tenía compromisos contraídos con anterioridad que 
tenía que cumplir. Pero, entonces, la solución era ha
cer el trofeo triangular y con esta idea se puso a 
trabajar la directiva del equipo de la Fábrica de Ar
mas.

Las ilusiones estaban en todo lo alto y Gálvez nos 
explicaba la necesidad de que sus juveniles jugaran 
con rivales de categoría, que enseñaran algo, aunque 
se corriera con el riesgo de quedar últimos en el tor
neo. Sin embargo, las gestiones se frustraron: el Atléti
co de Madrid pedía cuarenta mil pesetas, más trans
porte y cena, por traer a Toledo a sus juveniles. Mu
cho dinero, teniendo en cuenta que no iban a llevar a 
la excursión toledana al equipo puntero de los juveni
les del club rojiblanco. Tenia también Magaz en la 
cabeza la celebración paralela de un encuentro con el 
Atlético Madrileño para que se enfrentara al primer 

■equiptrdel'SantErBárbara, per<rdéspuésYteTa~c1rFa'‘<jüS 
pedían los rojiblancos por sus juveniles prefirió no

hacer más propuestas.
Pero no todo se ha frustrado: el próximo jueves, en 

el campo del Santa Bárbara, se jugará una doble com
petición entre juveniles y mayores del club local y el 
Arañjuez. El partido juvenil comenzará a las siete de 
la tarde y el de los primeros equipos a las ocho y 
media.

Hoy, partido en Consuegra
El Santa Bárbara juega hoy, a partir de las seis de 

la tarde, en Consuegra, contra el equipo de esta locali
dad. Para la expedición, Gargolla se lleva a 19 hom
bres, que alineará a lo largo ael partido.

En la primera mitad la alineación será la más fuer
te, con los veteranos en sus puestos: Ramón, Ocaña, 
Arturo, Ricas, Parra, Tocano, Miguel Angel, Briones, 
César, Canorea y Juli.

En la segunda parte se mostrará un conjunto más 
ofensivo: Tante, Pedro, Miranda, Vicente. Braoios, 
Tocano, Lalo, Miguel Angel, Canorea, Gamboa y An
gel.

En principio, la lista de jugadores era de veintidós, 
pero m Ceju ni Servilio han podido ir a Consuegra por 
razonespersopales. Queda un jugador, de los diecinue
ve,"que saldrá en alguna fase ael encuentro, pero no en 
los inicios del partido; se trata de Serrano.
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Un inexperto Sampru 
perdió la primera 
batalla ante un Sonseca 
más conjuntado (1-2)

Ante un Ocana correoso

Falló el Toledo en su casa

Copa de Aficionados, cuyo 
camino parece expedito ya a fa
vor de los sonsecanos. El parti
do, digámoslo pronto, fue abu
rrido en su primera mitad y 
mucho más emocionante en la 
segunda, y después de lo visto 
sobre el terreno de juego hay 
que valorar muy positivamente 
al cuadro de la ciudad del ma
zapán, que, aunque tuvo alguna 
ayuda por parte arbitral, se 
mostró como un equipo mucho 
más conjuntado, técnico y ex
perto que los bisoños jugadores 
del filial del Talavera.

La laguna del centro del 
campo prudencista hizo posible 
el mejor juego visitante, porque 
en esa parcela fue donde el 
Sampru cedió el dominio y, a la 
postre, la victoria. En el primer 
tiempo, ni Moreno, ni Gabriel, 
ni Cobos, sobre todo este últi
mo, lograron imponer su ritmo, 
y así los sonsecanos, conduci
dos por el veterano Jesús, se 
fueron para arriba, a pesar del 
tempranero gol encajado, y rea
lizaron distintas jugadas de 
mérito que no acabaron en gol 
gracias a las felices intervencio
nes de Oliva, que fue uno de los 
destacados del Sampru. Luego, 
en la continuación, el conjunto 
blanquiazul jugó más tranqui
lamente y mejor la pelota que 
en el primer período, pero ello 
no fue suficiente para evitar 
que el Sonseca empatara, mer
ced a una de las muchas juga
das de contraataque que reali
zó, y en los minutos postreros 
el cansancio hizo mella en los 
jóvenes de Carlos Canellada y 
fue así que por velocidad los 
sonsecanos dispusieron de sen
das ocasiones que frustaron 
Oliva o los propios delanteros 
visitantes.

Ocasiones por uno y otro la
do no faltaron, pero bien es 
cierto que si en el primer tiem

po fueron más numerosas para 
los hombres de Carlos Barroso, 
en el segundo lo fueron para los 
de Carlos Canellada. Por dos 
veces los defensores del Sonse
ca sacaron el balón con la mano 
de su área, en una ocasión Da
vid, de forma involuntaria, y en 
otra Pedro, en esta ocasión más 
claramente que la anterior. Pe
ro el árbitro no sancionó la fal
ta y ello produjo las protestas 
entre los aficionados. Al final, 
resultado que si no puede con
siderarse del todo injusto por el 
juego y las ocasiones de unos y 
de otros, sí lo es por cómo se 
Crodujo, ya que un empate hu

lera sido más acorde con los 
merecimientos de unos y de 
otros.

En definitiva, experiencia 
distinta para los dos equipos 
toledanos. Para los de Sonseca, 
positiva, porque sobre el cés
ped del Prado se mostraron co
mo un buen conjunto, que jue
ga el balón al hueco y posee un 
rapidísimo y peligroso contraa
taque. Por lado talaverano, ne
gativa, porque el Sampru 
adoleció ae inexperiencia, cosa 
lógica, dada la juventud de sus 
jugadores, y de escasa conjun
ción entre sus líneas, sobre to
do la mencionada laguna del 
centro del campo. Destacados 
por el Sonseca, su portero, Ma
nuel; su defensa, Pepe y Jesús y 
Torres; por el Sampru, Luna, 
Roberto y algunas cosas de Mo
reno, ademas de la actuación 
de Oliva cuando la ocasión lo 
requirió. Y otro de los protago
nistas, el árbitro, que mostró 
nada menos $ue seis tarjetas: a 
Luna, Hernández y Clavero, 
dél Sampru, y 9 Duran, Pedro y 
Jorge, del Sonseca. En eso, al 
menos, hubo empate entre los 
dos equipos.

Pedro A. ROSADO

tarjetas a los pocos minutos de iniciarse el partido a De 
la Cruz, por entrada a Alfonso. En la segunda mitad, a 
Rosado, por juego peligroso, y también en esta segunda 
mitad a Vicente, por pérdida de tiempo, y a Alfonso, 
por el mismo motivo.

GOLES: Minuto 42. 0-1. Contraataque en el área 
toledana. Ni Lozano ni Pagés pueden evitar el acoso de 
Rosado, que controla el balón y centra a Alfonso, que 
dispara a bocajarro. Minuto 53.1-1. Crispi se encuentra 
con un balón dentro de área, se burla de un defensor y 
marca ante el portero Vicente, que se lanza a destiem
po.

go, muy frío durante todo el en
cuentro. El Ocaña se conformó con 
el empate, rechazando balones al 
patadón y tente tieso, con el único 
fin de alejar el peligro que se le 
acercaba. Unas veces había suerte, 
y Julián o Alfonso controlaban la 
pelota en buena posición y con la 
facilidad que le otorgaban los de
fensores verdiblancos. Pero el Oca
ña tampoco acertaba. Las más de 
las veces el trabajo del Ocaña con
sistía en perder tiempo para man
tener el óptimo resultado, que deja 
todo por decidir para el encuentro 
de vuelta, que se jugará en lllescas 
por la sanción que sigue recayendo 
en el campo del Ocaña Club de 
Fútbol.

Marcial García Arroyo tiene que 
trabajar mucho para hacer un 
equipo con más peligro de cara a la 
Liga. El portero Vicente tuvo su 
relevancia de cara al resultado, que 
nos parece justo por la escasa habi
lidad de los jugadores toledanos 
frente a la barrera que montó el 
entrenador del Ocaña.

La retaguardia toledana no tuvo 
mucho trabajo, pero no nos gustó 
la debilidad de la línea defensiva. 
De Paz pudo ocasionar un disgusto 
a poco de iniciarse el partido y 
Leyva no estuvo a la altura habi
tual, que era francamente óptima. 
De la Cruz tuvo, sin embargo, bue
nas intervenciones y algunos balo
nes que repartía a sus compañeros 
más avanzados.

Ocaña no brilló, pero fue un 
equipo que lo tenía más fácil al 
destruir y al encontrarse con una 
ofensiva descentrada. Fernando 
nada pudo hacer ante el disparo de 
Alfonso, que hizo lo más sencillo: 
marcar.

Fernando LLAMAS

Campo Municipal de Deportes de Toledo. Resultado: 
1-1.

CLUB DEPORTIVO TOLEDO: Fernando, Leyva, De 
Paz, Michel, De la Cruz, Lozano, Rafa, Pagés, Roberto, 
José Luis y Crispi.

OCAÑA CLUB DE FUTBOL: Vicente, Pablo, Juan 
Carlos, Pedro, Palomino, Rosado, Jesús, Tino, Julián, 
Tarradero y Alfonso. En el minuto 77 de juego salió 
Trigo por Jesús, y en el minuto 83, entró Luisma por 
Pedro.

ARBITRO: Señor Alcalde, auxiliado en las bandas 
por Castillo Guijarro y Saguas. Estuvo bien en líneas 
generales. No tuvo demasiados problemas y mostró

Sorpresa en el Municipal y de
sencanto para los escasos especta
dores, que bajaron a presenciar el 
encuentro. Los jóvenes del Toledo 
no pudieron con un modesto Oca
ña, a pesar de la mayor incidencia 
en el campo y el mayor dominio 
territorial. No se le puede achacar 
todo a la mala suerte: la delantera 
no funcionó y el aturdimiento pri
vó en las ocasiones que tuvieron los 
verdiblancos ante la puerta rival. 
Mucho acoso, pero sin inteligencia. 
Una mala noche.

La primera parte discurrió con 
un ataque incesante del Toledo, 
que, sin embargo, mostró poca ga
na de cara al gol. Trabajó muchísi
mo Pagés, que estuvo en todas las 
demarcaciones, propiciando las 
mejores oportunidades. Sólo Rafa 
compartía esas ganas, organizando 
el juego y tirando a puerta. Estos 
dos jugadores son fundamentales 
en el equipo que dirige Marcial 
García Arroyo. Sin embargo, la lí
nea defensiva dejó notar la ausen
cia de los veteranos Carlos, Manolo 
y Espinosa. Hay que decir que el 
ataque del Ocaña a lo largo de este 
primer tiempo no ha existido. To
do su potencial lo reservaba para 
contener al Toledo, que hacía gala 
de superioridad en el ataque, pero 
que hacía aguas en las pocas veces 
que el juego se desarrollaba en la 
zona del área toledana.

La sorpresa se pudo comenzar 
con el primer contraataque del 
Ocaña tras un error defensivo. 
Frente al delantero centro rival, 
Julián, que lanzaba la pelota a la 
derecha del marco defendido por 
Fernando cuando lo tenía fácil pa
ra marcar.

Tuvo que esperar mucho, hasta 
el minuto cuarenta y dos, para que

la demolición del peligro del Ocaña 
se hiciera realidad en el marcador. 
Fue, paradójicamente, en un des
cuido grave de Pagés, que permitió 
dejar a Rosado el balón para que 
éste pasara a Alfonso y, completa
mente desmarcado, marcara el pri
mer gol y lanzara el primer jarro de 
agua fría para el equipo que dirige 
Marcial. • .

No hay cambios en la segunda 
mitad. El partido sigue en la mis
ma, con gran pundonor por parte 
de los dos equipos, pero pronto la 
suerte hace que Crispi, que tres 
minutos antes había realizado otra 
jugada de mucho peligro, disparara 
con su zurda y batiera a Vicente, y 
engañando a la defensa del Ocaña, 
que, sin embargo, siguió defen
diéndose con todas sus fuerzas.

También, todo hay que decirlo, 
el Ocaña perdió su furia tras el gol 
de Crispi, que volvió de nuevo a 
intentar el gol en dos ocasiones 
muy seguidas, desbaratando el 
portero Vicente estos dos peligros 
y algún otro más.

El Toledo mostró fuerza y más 
calidad en su juego que el fútbol 
destructivo del Ocaña. Pero falta
ban ideas justo al llegar a la zona 
clave: la frontal del área del equipo 
visitante. Michel, en este segundo 
tiempo, animaba al ataque toleda
no con su rápida zancada. Pero, 
llegados al área, ni las ideas llega
ban con rapidez al Toledo, y la 
defensa rival no dejaba internarse , 
a los verdiblancos.

Y es que si bien Crispi intentó 
algo desde su banda izquierda, la 
ofensiva derecha quedaba desasis
tida. Rafa bajó su rendimiento du
rante esta segunda parte, y por el 
centro Roberto no entraba en jue-

Angel, extremo zurdo «a lo Gento», 
para el Santa Bárbara

Angel Ballesteros, aunque en 
el terreno de juego sobra el ape
llido, es un hombre que vino a 
probarse esta temporada para el 
Santa Bárbara y se quedó. Al en
trenador del equipo toledano le 
gustó y parece que está contando 
con él en los partidos que hasta 
ahora se han disputado, que son 
pocos. Angel, a sus veintidós 
años, está bastante contento por 
la actitud del entrenador y nos 
dice que se encuentra muy a gus
to entre sus compeñeros.

—¿Cómo te encuentras tú y 
cómo ves al equipo de este año?

—Yo no me encuentro en ple
na forma, ya que llevamos entre
nando muy poco tiempo. Además 
he estado lesionado al final de la 
temporada pasada y desde en
tonces hasta que empezaron los 
entrenamientos no he tocado ba
lón: cinco meses.

—¿Qué te ocurrió?
—Una rotura de ligamentos, 

jugando un partido en mi ante
rior equipo, el Guadamur. Pero 
creo que dentro de poco tendre
mos la suficiente forma física co
mo para aguantar bien los parti
dos de la temporada.

Hablamos del pasado encuen
tro que se disputó en Pantoja 
frente al Borox, y Angel no puede 
poner ninguna excusa ante el re
sultada que se obtuvo, un medio
cre empate a uno.

—¿Quizá fue la preparación fí

sica lo que os faltó?
—Bueno, algunos compañeros 

terminaron el encuentro bastante 
cansados y otros los tuvieron que 
cambiar. Pero creo que el resul
tado fue injusto, porque tenía
mos que haber vencido claramen
te. El problema fue que la pelota 
no quería entrar ni por el forro.

—¿O que los delanteros falla
bais demasiado...?

—También. Se falló lo que no 
se puede fallar y el portero tuvo 
intervenciones fenomenales.

Un «no sé qué»

—Dejándonos ya del partido 
aquel, cuéntales a los lectores de 
YA de Toledo cuáles son tus ca
racterísticas, tus virtudes en el 
campo y tus defectos.

—Yo creo que mi mejor virtud 
es que me encanta jugar al fút
bol. Por otro lado, como extremo 
izquierdo, me gusta correr la 
banda al estilo de Gento y pasar 
el balón al compañero mejor si
tuado para que marque gol.

—¿Y cómo andas tú de cara a 
la puerta?

—No soy goleador. Es más, me 
gusta más pasarle el gol cantado 
al compañero que meterlo yo y 
no es miedo, es un no sé qué...

—¿Crees que tenéis probabili
dades de ascender este año?

—El equipo que tenemos está 
bastante apañado y, según me 
han dicho los que llevan aquí más 

tiempo que yo, los entrenamien
tos este año son mejores que los 
de la pasada temporada. Pero de 
todas formas, veo difícil el ascen
so.

—¿Conocías a tus nuevos com
pañeros de equipo antes de venir 
aquí?

—A la mayor parte no los co
nocía. Sí a Vicente, a César, a 
Miguel Angel y también a Valen
tín, que es un fenómeno. Ya lo 
era cuando tenía catorce años.

—¿Cuánto tiempo llevas ju
gando al fútbol?

—Desde que era muy peque
ño, pero en equipos serios, como 
éste, nunca. Sólo en el Guada
mur.

—¿En qué condiciones econó
micas has venido al Santa Bárba
ra?

—No hemos hablado de dine
ro, ni he podido firmar todavía, 
pues el Guadamur no me ha dado 
todavía la carta de libertad, aun
que es cosa hecha.

Como estamos charlando du
rante un entrenamiento, vemos a 
Magaz, que está hablando con el 
presidente del club vecino y al 
preguntarle nos dice que para el 
martes ya estará la carta de liber
tad en poder del chica

Angel trabaja en el economato 
del polígono. Hablamos de futuro 
y lo cierto es que no le importa 
demasiado el llegar a ser una 

gran figura, tal vez porque ve que 
es ya demasiado tarde.

—A los veintidós años ya no 
puedes esperar que venga la gran 
oportunidad de llegar a la más 
alta cima del fútbol. Eso llega a 
los dieciocho o diecinueve años... 
Yo tuve las mías, no te creas, pe
ro no cuajaron.

—¿Cuáles fueron?
—Bueno, siendo juvenil me 

probaron en el Talavera, y al fi
nal no me hicieron demasiado ca
so. Luego, más tarde, estuve a 
punto de fichar por el Toledo, 
pero como coincidió con el mo
mento de irme a la mili, perdí la 
ocasión. Pero ya te digo que no 
me preocupa demasiado: mien
tras pueda jugar aquí o en donde 
sea, me doy por satisfecho.

Y repite eso de que le encanta 
jugar al fútbol, que desde muy 
niño lo ha hecho, etc. Todo lo de 
este mundillo lo ve con buenos 
ojos. Le preguntamos que si no 
cree que está este deporte un 
tanto salido de madre, pero res
ponde que no ha tenido proble
mas, que siempre han sido ale
grías, si se exceptúan las lesiones, 
que tampoco han sido numero
sas.

—En realidad, sólo ha tenido 
dos. A los doce años me quitaron 
el menisco y ahora la lesión de los 
ligamentos. Y para de contar.
. —No pretendo dar una mala 
imagen del fútbol pero ¿no te pa-

Estuvo a punto de fichar por 
el Toledo, pero el servicio mi
litar se lo impidió. Ahora An
gel, en el Santa Bárbara, está 
contento con sólo jugar al fút
bol, como ha hecho siempre

rece que se juega excesivamente 
duro y con mala intención?

—Sí, quizá a veces hay dema
siada mala uva, o se calientan los 
jugadores demasiado. Pero tam
bién pienso que la culpa de mu
chos partidos feos la tiene el pú
blico, ese que grita a sus jugado
res «¡mátalo!» y lindezas por el 
estilo. En fin, yo de lo que me 
alegro es que no haya tenido que 
sufrir más que estos dos percan
ces. Lo que nace falta es que aho
ra no empiece la mala racha.

F. LLAMAS
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Fernando Montero Casado de 
Amezúa, gobernador civil de la 
provincia de Toledo, presentó ayer 
por la mañana su dimisión al mi
nistro del Interior, Juan José Ro
són, que le fue aceptada. Puestos al 
habla con el señor Montero, mani
festó a YA de Toledo que había 
procedido así por su intención de 
incorporarse próximamente al 
Centro Democrático y Social, de 
Adolfo Suárez.

Precisamente ayer mismo se in
corporó a su despacho de goberna
dor civil tras las vacaciones de 
agosto. «Por el momento no tengo 
decidido lo que voy a hacer en el 
CDS. Todavía me debo a mi cargo 
que ocuparé hasta que el cese apa
rezca publicado en el "Boletín Ofi
cial del Estado”, expresó a YA 
cuando le preguntamos si se iba a 
presentar a las próximas elecciones 
generales. «De forma interino me 
imagino que el actual secretario ge
nerad del Gobierno Civil hará las 
funciones de gobernador», manifes
tó el señor Montero Casado de 
Amezúa. En cierta medida el pase 
del hasta ahora gobernador civil de 
Toledo al CDS no puede sorpren
der debido a la amistad personal 
que une a éste con Adolfo Suárez. 
Es preciso recordar que el señor 
Montero fue delegado provincial 
de Obras Públicas en Avila, pro
vincia del ex presidente del Go
bierno.

Fernando Montero Casado de 
Amezúa nació en Granada hace 
treinta y ocho años, está casado y

La dimisión le fue aceptada ayer mismo

El gobernador civil de Toledo 
dimite de su cargo 
para pasarse al CDS

tiene cuatro hijos. Tomó posesión 
del cargo en Toledo el 28 de sep
tiembre de 1979.

En círculos políticos se especu
laba ayer con la posibilidad de que 
el gobernador dimisionario fuera 
precisamente el organizador del 
CDS en la provincia de Toledo, 
pues, por el momento, que se sepa, 
este nuevo partido no cuenta aún 
con líder en esta demarcación. Es 
probable que, de quedarse en Tole
do, encabece la lista al Congreso 
por el referido partido.

El PSOE ganaría las elecciones 
en la provincia por poca 
diferencia con UCD

El PSOE de Toledo será el gana
dor de las próximas elecciones ge
nerales, quedando en segundo lu
gar, a poca distancia, UCD. Estos 
son los datos obtenidos de una re
ciente encuesta realizada a nivel 
nacional por el partido en el Go

bierno y que ha causado la lógica 
inquietud en medios centristas 
provinciales. Un alto dirigente del 
partido mayoritario en Toledo nos 
manifestaba: «Los resultados arro
jados por la encuesta no son tan 
buenos como pudiera esperarse en 
principio. Hemos trabajado mucho 
en la provincia y según estos resul
tados apuntados en la encuesta no 
se reflejaría en las votaciones.»

YA de Toledo ha tenido acceso a 
estos resultados que han sido guar
dados con gran sigilo por los diri
gentes de UCD de Toledo. La en
cuesta, realizada a nivel nacional, 
es muy reciente. Los resultados, 
aproximados, son los siguientes: El* 
PSOE obtendría en caso de cele
brarse los comicios en el momento 
de la realización del sondeo, es de
cir, entre los pasados meses de ve
rano, un 22 por 100; UCD conse
guiría un 19 por 100; AP alcanzaría 
un 11 por 100, v el PCE un 3 por 
100, aproximadamente. Como se 
verá, falta un alto porcentaje para 

completar la totalidad del porcen
taje: el 33 por 100 restante lo cons
tituye el amplio grupo de indeci
sos, que por el momento no tenían 
decidido aún a qué grupo iban a 
votar o simplemente no quisieron 
expresar su opción política. Tam
bién en este grupo pueden incluir
se los toledanos que no piensan vo
tar. Es preciso recordar que en las 
elecciones de 1979 hubo una abs
tención de un 22,60 por 100, que es 
muy probable se vea superada aho
ra ante una cierta reacción negati
va del votante por estar saturado 
de ser llamado a las urnas. De to
das formas, de mantenerse el por
centaje de abstención del 79 puede 
pensarse que hay algo más de un 
11 por 100 que aún no tiene muy 
claro a qué partido votarán.

Como más arriba decíamos, es
tos resultados han sorprendido en 
gran medida en UCD, pues la im
presión existente es que el partido 

centrista se mantendría en unos 
niveles parecidos al de las últimas 
elecciones. Esto difiere sustancial
mente con las impresiones del son
deo, ya que en 1979 UCD consiguió 
un 41,79 por 100 de los votos emiti
dos; el PSOE, un 32,16 por 100, y 
el PCE, un 10,92.

También resalta en el examen 
somero de la encuesta la subida de 
Alianza Popular en Toledo, infe
rior no obstante que en otras pro
vincias de Castilla-La Mancha, co
mo Ciudad Real, pues conseguiría 
un 11 por 100 de los votos cuando 
en los últimos comicios la respues
ta de los toledanos fue mucho me
nor. Es destacable la caída consi
derable del PCE en favor del 
PSOE.

Pero las opiniones de los toleda
nos pueden verse cambiadas en las 
próximas semanas, como resultado 
de la campaña electoral, que será 
intensa y seguramente muy agresi
va. Los centristas toledanos, apo
yados en el aceptable trabajo reali
zado desde 1979, incidiránsegura- 
mente en que la ÜCD de Toledo no 
es la UCD nacional, para de este 
modo limar en la medida de lo po
sible el espectáculo dado a los posi
bles electores centristas con las lu
chas intestinas entre los jerifaltes 
nacionales. De lo que existen serias 
dudas es si los centristas estarán 
capacitados para ser lo suficiente
mente persuasivos y cambiar la 
opinión formada en muchos tole
danos con Jos avatares de UCD du
rante los últimos meses.

Se inician a primeros de mes

Los pacientes del ambulatorio desconocen 
las alteraciones de las consultas
El comité de empresa denuncia la denegación de las sustituciones y no se hace responsable de 
los perjurios que se ocasionen

«No señor, yo no se nada de eso de que en septiembre van a cerrar 
varias consultas». Quien así se expresaba era una mujer que espera
ba a que le tocase su turno en una sala del ambulatorio San Ildefon
so de nuestra ciudad. Cuando faltan apenas unas horas para que el 
mes de septiembre comience y la reducción de consultas se inicie, 
la gran mayoría de los pacientes que ayer había en ese centro 
sanitario desconocían tal medida.

En el ambulatorio de la Segu
ridad Social de Toledo hace bas
tante calor, y los pasillos y salas 
de espera están totalmente aba
rrotados. El ir y venir de la gente 
es incesante. A pesar de que en 
las paredes algunos carteles inci
tan a no fumar, son varias las 
personas que lo hacen, poniendo 
la atmósfera más irrespirable, 
por lo que solamente unos pocos 
afortunados pueden sacar sus ca
bezas por unas ventanas y apro
vecharse del aire puro del exte
rior. Sin embargo, esta situación 
que de entrada ya es lamentable, 
se va a complicar a partir de pri
meros de septiembre, cuando las 
sustituciones por vacaciones del 
personal de ATS, auxiliares de 
clínica y subalternos, alteren sen
siblemente el orden de consultas.

«Nosotros —nos dice un miem
bro del comité de empresa- 
pensamos que se unificarán va
rias consultas. Pero desde luego, 
en este mes las aglomeraciones 
pueden ser muy grandes. Entre 
otras cosas, porque creemos que 
el 50 por 100 de los beneficiarios 
de la Seguridad Social no se han 
enterado de estos cierres parcia
les.»

A pesar de esta medida, en la 
entrada del ambulatorio no hay 
ningún cartel que indique que los 
servicios se van a alterar en este 
mes. Tal vez por ello los miem
bros del comité de empresa nos 
han remitido un comunicado di
rigido a todos los asegurados en 
el que informan de las posibles 
alteraciones que se presenten en 
las consultas y declinan toda res
ponsabilidad del personal del 
centrq «ante las graves conse
cuencias que puedan darse en la 
asistencia durante el mes de sep
tiembre».

Los más perjudicados, los 
enfermos

La parte más perjudicada de 
estas medidas, de las que hemos 
informado en más de una ocasión 
en nuestras páginas, la van a su
frir los enfermos. Ayer hicimos 
una miniencuesta en el centro 
hospitalario, la gran mayoría de 
las personas consultadas nos di
jeron que no sabían nada.. «La so
lución es que pongan más médi
cos —nos manifestaba un hom
bre de unos sesenta años—. Por
que no hay derecho a que 
tengamos que venir desde los 
pueolos a las seis de la mañana 
para poder coger los números y 
luego tengamos que estar 'espe
rando aquí varias horas, con lo 
que perdemos el día, y en ocasio
nes hasta los coches de línea.»

Quizás para combatir el cre
ciente nerviosismo que las espe
ras producen, una mujer hace 
ganchillo a la entrada. Está con 
su hijo y nos manifiesta que ha 
ido allí para que le miren los ojos 
al pequeño. «Sin embargo, me 
han dicho que tengo que volver el 
jueves. Pero no me han dicho na
da de si van a funcionar las con
sultas o no. Desde luego, es una 
vergüenza que lo que me dice us
ted sólo nos pase a los del “segu
ro”, lo que tienen que hacer es 
poner más hospitales en los pue
blos, porque yo he venido desde 
Villafranca para que me receten 
unas gotas.»

Entre las opiniones hay para 
todos los gustos, otro señor, Mi
guel Vázquez, se irrita cuando le 
preguntamos si conoce que la de
negación de las sustituciones va a 
alterar las consultas. «Sí. Yo he 
oído algo, pero no lo sé muy bien.

Las ventanas que dan al exte
rior , un valioso auxilio para 
los enfermos que esperan. 
Desde allí se puede combatir 

el calor y coger aire freco
Aquí no hay carteles en ningún 
lado, eso es lo que nos faltaba. 
Vienes aquí, estás dos o tres ho
ras sin tener dónde sentarte, y 
luego, para que te vean en dos 
minutos, y si ahora quitan a gen
te, pues tendrán que mirarnos 
más deprisa. Desde luego, es que 
no tienen consideración con los 
enfermos.»

Más tranquilidad demuestra 
un señor bastante mayor que está 
sentado cerca de nosotros. «Yo 
— comenta con un conocido— he 
venido porque me duele mucho

un diente. Y es que llevo dos días 
sin poder comer. Lo que pasa es 
que no sé si voy a aguantar aquí 
mucho tiempo o no, porque an
tes, todos los que necesitaba me 
los ha sacado un particular. Aquí, 
en el “seguro” te tienes que ir al 
médico de cabecera a por un vo
lante y luego al dentista, total 
que pierdes el día.» Su compañe
ro le comenta que eso ya no es 
así, que vaya directamente al 
dentista y en un rato le saca el 
diente. .

Como ya hemos manifestado, 
el comité del empresa del centro 
ha sacado a la luz pública un co
municado. Su deseo es que la 
gente se entere de lo que va a 
pasar en el ambulatorio el mes 
que viene y es que para muchos 
pacientes ellos son los responsa
bles de todo y los que han de 
cargar con las críticas. En su tex
to se dice: «Participamos a todos 
los señores asegurados que du
rante el próximo mes de septiem
bre las consultas de este centro 
sufrirán alteraciones debido a 
que han sido denegadas las susti
tuciones por vacaciones al perso
nal ATS, auxiliares de clínica y 
subalternos, alegando no haber 
dinero presupuestado para di
chos estamentos, habiéndolo, sin 
embargo, para el personal facul
tativo. Por otra parte, la planta 
quinta Sur de la residencia sani
taria Virgen de la Salud, que cie
rran durante el citado mes, co
rresponde casi en su totalidad a 
camas asignadas a cupos quirúr
gicos de este ambulatorio.»

Más adelante los trabajadores 
consideran que estas medidas su
ponen una discriminación a parte 
del personal con menoscabo del 
ejercicio asistencia! y que dará 
lugar a graves alteraciones del 
servicio. Finalizan su comunica
do así: «Denunciamos la situación 
que por harto conocida pudo ha
ber sido subsanada con disposi
ciones que regulasen estas ano
malías»; y declinan su responsabi
lidad de lo que pueda ocurrir en 
el centro durante el mes de 
septiembre.

En las causas trasvase 
y contaminación del Tajo

Hernández Gil 
estudia
si se convertirá 
en el defensor 
de Toledo

El catedrático de Derecho 
Antonio Hernández Gil decidi
rá en unos diez días si se con
vierte en el abogado defensor 
de la causa de Toledo en la lu
cha contra el trasvase Tajo-Se
gura y la contaminación del río 
toledano.

Como YA de Toledo informó, 
había prevista una reunión en
tre el prestigioso hombre del 
mundo judicial y el alcalde de 
Toledo, Juan Ignacio de Mesa.

La entrevista se celebró el 
viernes por la tarde en Madrid. 
Según nuestras informaciones, 
durante más de dos. horas estu
vieron los dos reunidos.

Durante este tiempo el señor 
De Mesa explicó a Hernández 
Gil la problemática de la ciu
dad, creada, por un lado, por el 
trasvase, y por otro, con la cre
ciente contaminación del río 
Tajo.

Hernándéz Gil, extremeño de 
nacimiento y al que se le propu
so meses atrás aceptar la presi
dencia provisional de la Junta 
de Extremadura, manifestó al 
alcalde de Toledo que durante 
la próxima semana estudiaría la 
legislación relacionada con am
bos temas, tras lo cual daría 
contestación al encargo que le 
hacía el Ayuntamiento de esta 
ciudad a través del alcalde.

Por el momento no se ha ha
blado de los honorarios, que co
rrerían a cuenta de las arcas 
municipales. Lo que es seguro es 
que en caso de aceptar la causa 
el conocido abogado los dere
chos de Toledo en ambos aspec
tos se dejarían oír con fuerza y 
encontrarían el eco judicial pre
ciso cjebiHp ..«4 Ja 
del señor Hernández
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Sorpresa y nerviosismo entre políticos talaveranos

El alcalde, principal 
incógnita para las próximas 
elecciones generales

Apenas han transcurrido varios dias desde que se hiciera pública 
convocatoria de elecciones generales a Cortes para el próximo 

día 28 de octubre y ya se deia notar el nerviosismo preelectoral 
entre los miembros de los distintos partidos que configuran el 
abanico político. Y cómo no, también los políticos talaveranos tie
nen algo que decir. Aunque la verdad sea dicha, no es mucho en este 
caso.

Tras las vacaciones, 
permanente de trámite

La mayor incógnita que Repre
senta entre el mundillo político 
de Talavera es si el actual alcalde 
de la ciudad va a cesar en su 
cargo dentro de la Corporación, o 
por el contrario va a seguir sus
tentándolo hasta acabar la legis
latura. Rumores insistentes 
apuntaban que el actual alcalde 
estaría nominado para engordar 
la lista del PSOE por Toledo pa
ra las elecciones generales. Si tal 
caso ocurriera, éste tendría que 
dimitir de su cargo en un plazo 
de ocho días a partir del momen
to en que se haga público en el 
«BOE» la convocatoria de eleccio
nes. Por otra parte, puestos en 
contacto con el presidente del co
mité local de dicho partido, nos 
comunicaba que no tendrán difi
cultades para ganar las eleccio
nes, «ya que Alianza Popular está 
muy a la derecha, y UCD se está 
desintegrando, lo que deja el 
campo abierto a PSOE». Sobre 
las listas no quiso comunicar na
da, y aunque espera que respon
dan a las expectativas, «probable
mente haya alguna sorpresa».

Sobre los ucedistas talavera
nos se impone el rumor de que el 
vicepresidente de la Diputación, 
Alfredo Ramos, va a dejar su car
go para presentarse a las eleccio
nes al Senado. Pero todo se ma
neja a nivel de rumores, y los 
propios protagonistas aún no tie
nen claro qué va a ocurrir o cómo 
se configurarán las listas electo
rales provinciales. Si Alfredo Ra

mos se presentara al Senado 
también tendría que cesar en su 
cargo de concejal talaverano.

Javier Corrochano, principal 
represenante de PAD en Toledo, 
nos comunicó que todo esto les 
ha cogido a contrapié. Tras reali
zar diversas llamadas a Madrid 
en la mañana de ayer tuvo que 
concluir diciendo a nuestro pe
riódico que por ahora no hay nin
guna decisión concreta.

En cuanto al PCE de Talavera, 
y teniendo en cuenta los últimos 
sucesos, suponemos que tendrán 
que iniciar sus gestiones para 
afrontar las elecciones buscando 
candidatos para las listas de To
ledo, los cuales en ningún caso se 
espera puedan ocupar los prime
ros puestos de dichas candidatu
ras.

Alianza Popular, por su parte, 
sigue trabajando como lo ha veni
do haciendo hasta la fecha, calla
da e incesantemente, porque se 
tienen muchas esperanzas de ca
ra a los resultados en esta consul
ta electoral del 28 de octubre y, 
cómo no, en las siguientes para 
los municipios, en donde AP de 
Talavera echará el resto.

Finalmente, Juan González 
Serrano, por el Partido Demócra
ta Liberal, lo tiene menos claro 
por su trabajo en solitario y en 
espera de la decisión que adopte 
el partido sobre su integración o 
no en una coalición con UCD. 
Los próximos días;, seguro, habrá 
algunas sorpresas.

Tras el descanso de la semana 
pasada, los miembros de la comi
sión municipal permanente vuel
ven a reunirse esta tarde para 
tomar acuerdo sobre los veinti
cinco puntos que componen el 
orden del día de la sesión. Una 
sesión que más bien parece de 
puro trámite y en la que priman 
los puntos referidos a obras mu
nicipales y licencias de obras. 
Por lo demás, destaca el nuevo 
debate que se establecerá para la 
declaración de zona peatonal de 
la calle de San Francisco y otras 
aledañas, la calificación de terre
nos del Banco Central y la orde

Parte de ima nueva unidad de capacidad para 7.000

Dos mil quinientos nuevos teléfonos 
comenzaron a funcionar ayer

Para 1986 se prevé que los teléfonos que presten servicio en 
Talavera sean diecisiete mil. La puesta en funcionamiento de la 
nueva unidad ha traído consigo la automatización del servicio en la 

localidad de Las Herencias
Dos mil quinientos nuevos telé

fonos entraron en funcionamiento 
ayer en Talavera, parte de una 
nueva unidad que con capacidad 
para 7.000 ha dispuesto la Compa
ñía Telefónica Nacional de España 
en nuestra ciudad. Con la entrada 
en funcionamiento de esta nueva 
unidad la CTNE hace frente a las 
necesidades de Talavera hasta 
1986, fecha para la que se prevé 
que nuestra ciudad cuente con 
17.000 teléfonos funcionando.

La puesta en funcionamiento de 
la nueva unidad ha traído consigo 
también la automatización del ser
vicio telefónico de la localidad de 
Las Herencias, con numeración de 

nación urbanística en la calle 
Francisco Aguirre.

En cuanto a apertura de esta
blecimientos se tomará acuerdo 
sobre cuatro solicitudes. Los 
concejales tomarán acuerdo, asi
mismo, sobre adjudicación de un 
puesto de venta en el mercado de 
abastos.

En el capítulo de obras muni
cipales se tratará sobre el pago 
de cuatro únicas certificaciones 
por urbanización de Corredera 
del Cristo, Trinidad, plaza del 
Reloj y Santa Teresa, y segundas 
certificaciones en el caso de ave
nida de Muñoz Grandes y Capi

Talavera y prefijo inicial 81 en lu
gar del hasta ahora usado 80, ab
sorbiendo además a la central tele
fónica de Pepino, cuyos abonados 
pasarán a depender también de 
Talavera, obteniendo así mayor fa
cilidad para la obtención de nuevos 
teléfonos.

Con esta nueva unidad los abo
nados de Talayera podrán contar 
con nuevos teléfonos en un plazo 
de quince días desde la presenta
ción de la solicitud, y además Tala- 
vera pasa a ocupar el primer lugar 
de la provincia en cuanto a capaci
dad, pues los 17.000 teléfonos es 
una cifra superior en cerca de 900 
a los 16.170 con que Toledo cuenta 

tán Cortés. Las licencias de 
obras están referidas en su ma
yoría a adaptación de locales.

También tomarán acuerdo los 
municipios, tras la aprobación 
del borrador del acta de la sesión 
anterior, sobre la subrogación a 
Angela Méndez-Galán, por vi
vienda municipal en el grupo del 
Prado.

Los asuntos de trámite urgen
te, los despachos de la alcaldía, 
presidencia y los ruegos y pre
guntas darán por concluida la se
sión.

entre las dos centrales. La inver
sión total que la Compañía Telefó
nica Nacional de España ha reali
zado con motivo de la puesta en 
marcha de esta nueva unidad ha 
sido de 601 millones de pesetas, 
según informó a este diario el en
cargado de Información de la 
CTNE en Toledo, señor Callejo. 
En el día de ayer, con la entrada de 
línea de los 2.500 teléfonos, se pro
dujeron algunas dificultades en las 
comunicaciones telefónicas de la 
ciudad, pero éstas fueron dadas 
por bien sufridas por las mejoras 
que traerá consigo el nuevo servi
cio.

Sus componentes son un 
argentino y un canario

El dúo Sambra 
quiere conquistar 
la provincia con 
su música

Artísticamente se llaman Sam
bra —aunque parece, que cambia
rán el nombre por el de Acordes— 
y son dos muchachos de veinticin
co años, Salvador y Jorge, que se 
lanzan en el mes de octubre al 
mundo del LP. Pero antes de esa 
aventura en el universo discográfi- 
co, y aprovechando sus vacaciones, 
piensan realizar algunas actuacio
nes en nuestra provincia para en 
cierto modo conquistar al público 
toledano antes de intentar éxitos 
de más altos vuelos.

Los dos componentes del grupo 
llevan unidos año y medio y han 
mezclado la música canaria de Sal
vador con la argentina dp Jorge. 
Este último salió de su refugio esti
val de La Guardia y se acercó a 
nuestra redacción para hablarnos 
de sus proyectos inmediatos y en el 
futuro.

—En primer lugar hay que pre
guntar qué es lo que hacéis en To
ledo.

—Pasamos nuestras vacaciones 
en La Guardia y al mismo tiempo 
estamos disponibles para actuar en 
cualquier pueblo de la provincia. 
De momento ya tenemos dos ac
tuaciones fijas en Santa Cruz de la 
Zarza y en Tembleque.

—¿Cuál es vuestro estilo de mú
sica?

—Es un estilo de música progre
sista con un entronque en el «folk».

—Supongo que os habréis mar
cado unos objetivos en el mundo 
de la música.

—Efectivamente. En principio 
buscamos una estabilidad para lo
grar un nombre y hacer lo que nos 
gusta. La fama es algo que viene 
luego por la inercia de las circuns
tancias.

—¿Cuáles son vuestros ídolos?
—Dentro de la música de habla 

hispana, Pablo Milanés, Silvio Ro
dríguez, José Lui$ Perales, El Pu
ma y Camío Sestw

Miguel Ríos, el viernes en Talavera
El espectáculo más esperado por la juventud talaverana se va a cele

brar, por fin, en nuestra ciudad. Será el próxima viernes, en la plaza de 
toros, cuando Miguel Ríos, su grupo, sus miles de watios de luz y sonido 
se hagan dueños y amos del coso taurino, con el mejor espectáculo del 
verano que, por fin, recala en Talavera, después de diversas actuaciones 
por poblaciones próximas a nuestra ciudad. La juventud talaverana, en 
general, y los amantes del «rock», en particular, están de enhorabuena. 
Miguel Ríos estará aquí, si no sucede ningún imprevisto, el próximo 
viernes por la noche, y las entradas ya han sido puestas a la venta en los 
lugmr de» ««tambre;

Falsa alarma de fuego cerca 
de los depósitos de CAMPSA

Cinco minutos después de la 
medianoche del domingo se recibió 
una llamada en el parque de bom
beros de Talavera para dar cuenta 
de que muy cerca de los depósitos 
de CAMPSA, concretamente en la 
fundición aledaña, se había decla
rado un incendio, que por su proxi
midad con los depósitos de com
bustible podía originar un grave 
desastre. Personada una unidad de 
bomberos, con su equipo corres
pondiente, pudieron comprobar

que el fuego no era tal, y que las 
grandes llamaradas que podían ob
servarse procedían de la fundición 
y eran absolutamente normales, ya 
que los hornos de la fundición lle
vaban algún tiempo sin encenderse 
y su puesta en marcha de nuevo 
provoca fuertes llamaradas, abso
lutamente controladas. El guarda 
de los depósitos de CAMrSA no 
quiso correr riesgos e inmediata
mente llamó al cuerpo de bombe
ros.

Los del PCOE entregaron 
cuarenta carnés en Patrocinio

Cuarenta fueron las personas 
que el pasado domingo por la ma
ñana cogieron el carne de militante 
del PCüE durante un acto celebra
do en los locales que dicho partido 
tiene en Patrocinio y en el que par
ticiparon algunos miembros del 
Comité central. El PCOE, que se 
ha dado de alta entre los partidos 
talaveranos muy recientemente, ya 
cuenta con un número importante 
de militantes, provenientes casi en 
su totalidad de las esquilmadas fi
las del PCE. Durante el acto sólo 
se entregaron los carnés a los resi

dentes en Patrocinio, pero los 
miembros del Comité local esperan 
celebrar una nueva entrega en Ta
lavera, ya que las fugas en el PCE 
parece que aún no han terminado. 
Aunque recientemente el secreta
rio político en Talavera del PCOE 
declaraba a YA de Toledo que iba 
a presentarse a las elecciones gene
rales y a las municipales, no parece 
probable que con el adelantamien
to de la convocatoria puedan ela
borar listas completas para el 28- 
O.

Aclaración del doctor Cruz
Para salir al paso de las posibles 

interpretaciones que se puedan ha
cer sobre la información que el pa
sado domingo publicó este diario 
respecto al caso de la paciente ope
rada en Toledo que necesitó una 
segunda operación en Talavera pa
ra la extracción de unas pinzas que 
se dejaron olvidadas en su vientre 
en la primera intervención, el doc
tor Cruz, médico que realizó esta 
segunda operación, se ha dirigido a 
YA de Toledo con el interés de 
aclarar lo siguiente: Que su labor 
en este caso se redujo a realizar la 
intervención' quirúrgica -á Eñtarña-

ción Penis y que no firmó ningún 
certificado al respecto, pues se li
mitó a redactar el informe precep
tivo posoperatorio para uso exclu
sivo de la enferma. Por otro lado, 
aunque respecto a la misma infor
mación, hemos de señalar que, al 
parecer, si la enferma hubo de ser 
operada en Toledo, lógicamente lo 
fue no porque la residencia sanita
ria de Talavera carezca de personal 
y medios suficientes para hacerlo, 
sino por los problemas que en el 
mes ae julio tuvo la residencia sa
nitaria de Talavera, y que son de 
todmflWWWMoa.
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Inauguración de varias e importantes obras

El sábado, Mejorada vivió la fiesta del agua
El alcalde, señor Carchenilla, se duchó vestido en plena plaza

Mejorada foe una fiesta el pasado sábado con 
la inauguración de la fuente principal, el repara
do edificio del Ayuntamiento y el nuevo Hogar 
Municipal del Pensionista, fiesta a la que se su
maron personalidades del mundo político, tales 
como el ex ministro Rafael Arias Salgado y el 
presidente de la región, Gonzalo Payo Subiza. 
Sobre las once y media de la mañana, la Corpora

ción Municipal de Mejorada, con su alcalde, José 
Antonio Carchenilla, al frente, daba la bienvenida 
a los invitados en la puerta del Ayuntamiento. 
Rafael Arias Salgado impuso la banda a las rei
nas de las fiestas infantil y juvenil, y acto seguido 
todas las personalidades entraron en la Casa Con
sistorial para firmar en el libro de honor, que 
hace unas semanas inauguró el alcalde.

Tras la visita al nuevo Hogar 
Municipal del Pensionista, la 
comitiva, formada por el ex mi
nistro, el presidente regional, 
diputados provinciales, parla
mentarios y alcaldes de otras 
poblaciones, se trasladó a las 
obras de abastecimiento de 

Rafael Arias Salgado, a pesar de los últimos acontecimientos 
políticos, no faltó a su cita en Mejorada ■

agua, visitando los pozos, la es
tación de elevación de aguas y 
el depósito general de abasteci
miento, unas obras a las que 
Rafael Arias Salgado se refirió 
como uno de los más importan
tes logros de la Corporación de 
Mejorada durante los últimos 

tres años. En total, la inversión 
realizada para esta importante 
obra es de 29 millones de pese
tas, de los que la Diputación 
Provincial aportará el 50 por 
100. Idéntico porcentaje apor
tará la Diputación para la reali
zación de las obras de repara
ción del Ayuntamiento y el Ho
gar Municipal del Pensionista, 
las dos ya realizadas, cuyo im
porte es de cerca de tres millo
nes y un millón y medio, res
pectivamente.

El agua, preciado don

Por otra parte, el pueblo me- 
joreño fue informado, para que 
su alegría y satisfacción fuese 
mayor, de la aprobación por el 
Consejo de Ministro de las 
obras de distribución y sanea
miento de agua, que serán sub
vencionadas en la totalidad por 
el Gobierno. Así, pues, como 
manifestaba a este diario el al
calde de Mejorada, José Anto
nio Carchenilla, la localidad ha 
pasado de no tener agua a dis
frutar de un agua exquisita y 
sin peligro de desabastecimien
to, lo que es considerado el lo
gro más importante, y ha sido 
la causa de felicitación a la

La expectación por la visita fue grande. Aquí loa vecinos se 
congregan ante el nuevo edificio del Ayuntmiento

Corporación Municipal y a los 
propios habitantes de Mejora
da por parte de todos. «Ahora 
el agua es tan buena y fina de 
calidad —dijo el alcalde—, que 
no necesita depuración.»

Tras todas estas visitas, la 
Corporación Municipal de Me
jorada e invitados pasaron a ce
lebrar una comida de confra
ternización, en la cual hubo 
una representación de los pen
sionistas. Terminada la misma, 
la fiesta continuó y, tras una 
breve visita a la iglesia, se pro
cedió a inaugurar la fuente de 
la plaza, con una ducha en la

que involuntariamente partici
pó el alcalde, señor Carcheni
lla, y su esposa, que todos tra
jeados hubieron de ser mojados 
por los vecinos, sumándose lue
go muchos de ellos a celebrar 
con el chapuzón la alegría por 
la consecución del agua para la 
población. Un precioso desfile 
de carrozas y la actuación del 
grupo de Coros y Danzas de El 
Romeral y el grupo Cantigas 
precedió a la celebración de 
una gran verbena, que, prolon
gándose hasta altas horas dé la 
madrugada, puso broche final a 
una jornada alegre y festiva 
que el sábado vivió Mejorada.

EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO 
DE MEJORADA

Agradece desde estas páginas la pre
sencia en nuestra localidad de todos 
aquellos que con su asistencia han he
cho posible que las fiestas celebradas 
estos días hayan conseguido su máxi
mo esplendor.

E invita a todos los toledanos a 
sumarse a sus fiestas en la jornada de 
hoy, que contarán con el siguiente pro
grama de actos:

10 de la mañana: Grandes y divertidos concursos y juegos para todos gustos y 
edades.

11: Gran encierro de vaquillas, con llegada a la plaza.
12: Concursos diversos en la misma plaza.
6 de la tarde: Gran becerrada.
9 de la noche: Grandes bailes y verbena hasta la madrugada.
A la vez que felicita y se felicita por el trabajo realizado por la Comisión de 

Festejos, que ha merecido las felicitaciones por parte de todos.
..... . ................... .................... ......................................... —--------- ■---------------------------- --------- _ _ _____________________________ __ 4—-4—________________________________________
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La Guardia

Dos atracadores matan de un tiro en la cabeza 
al delegado de la Caja Rural

El delegado de la oficina de la Caja Rural Provincial en La 
Guardia, Angel Valero Mejía, y ex alcalde de la localidad, fue 
asesinado ayer por la mañana durante el atraco que se produjo en 
la referida entidad. El hecho sucedió momentos después de abrir la 
oficina, cuando uno de los dos jóvenes atracadores, después de 
conseguir el botín, disparó contra el empleado con la escopeta de 
cañones recortados que llevaba. El empleado quedó muerto en el 
acto al recibir el impacto de lleno sobre la cabeza. En el momento 
de cerrar esta edición habían sido detenidas las acompañantes de 
los malhechores, y éstos, al parecer, se encontraban cercados en el 
término municipal de Villasequilla, donde la Guardia Civil, con 
perros especiales, afectuaba desde por la mañana una operación de 
rastreo infructuosa. Las detenidas son Beatriz Nacimento Pesoa, de 
nacionalidad portuguesa, y María Olimpa Domínguez, con edades 
comprendidas entre veinte y treinta años, ambas residentes en 
Móstoles.

La localidad toledana de La 
Guardia quedó ayer semiparali- 
zada por la noticia del asesinato 
de un vecino. Lógicamente, suce
sos como éste no suelen ocurrir 
en ningún pueblo toledano, don
de la tranquilidad en la vida dia
ria es la nota dominante. Pero, 
además, la personalidad del ase
sinado reforzó aún más la impre
sión que produjo en La Guardia 
el atraco. Había sido asesinado el 
que durante años fuera alcalde 
del pueblo, Angel Valero Mejía, 
que dejó el puesto municipal tras 
la celebración de las elecciones 
municipales de 1979.

El señor Valero, de cuarenta y 
nueve años, casado y padre de 
dos hijos, encontró la muerte en 

Tras conseguir el botín, por causas desconocidas, le dispararon con una 
escopeta de cañones recortados. Ayer por la tarde continuaba la operación 
de rastreo en el término municipal de Villasequilla. La víctima, Angel 
Valero, fue alcalde de La Guardia durante varios años. Las dos 
acompañantes de los asesinos fueron detenidas junto al botín del atraco

el mismo sitio en el que desde 
hacía años pasaba la mayor parte 
del día: en la oficina de la Caja 
Rural Provincial, de la que esta
ba encargado en calidad de dele
gado. Según la reconstrucción 
que YA de Toledo ha podido ha
cer de los hechos, el suceso se 
desarrolló de la siguiente forma. 
No se sabe si los dos jóvenes que 
dieron el atraco estaban esperan
do a la víctima en la puerta de la 
oficina para que éste abriera. Lo 
que sí es seguro es que en el mo

mentó de irrumpir en el local no 
había nadie dentro, salvo el dele
gado. En la oficina trabaja, ade
más, otro empleado, pero duran
te este mes ha permanecido de 
vacaciones. Por cierto, el señor 
Valero Mejía cogía mañana, 1 de 
septiembre, sus vacaciones co
rrespondientes.

Debido a que no hay testigos 
presenciales, se ignoran las pala
bras que mediaron durante el 
asalto. Lo cierto es que el delega
do, intimidado por la escopeta de 
cañones recortados que portaba 
uno de los atracadores, entregó el 
dinero disponible. Pero cuando 
iban a abandonar la entidad, en
tonces uno de ellos hizo un dispa

ro, alcanzando, de lleno en la ca
beza al señor Valero Mejía.
Junto al cadáver quedó la 
escopeta

La razón por la que el malhe
chor apretó el gatillo, se ignora. 
Según comentaba a YA de Tole
do una vecina, es posible que el 
delegado de la Caja Rural hiciera 
un amago de detener a los dos 
jóvenes; otra mujer nos decía que 
el señor Valero Mejía había in
tentado apretar el botón de alar-

ma de la oficina, para alertar al 
pueblo..., pero, en fin, todo esto 
forma ya parte de las conjeturas 
y no son hechos probados.

Tras efectuar el disparo los 
asesinos se marcharon calle abajo 
con dirección a la carretera na
cional IV, que atraviesa el pue
blo. La huida fue contemplada 
por varios vecinos.de la localidad 
y también por algunos albañiles 
de la obra situada frente a la ofi
cina atracada. Los malhechores, 
que eran esperados por dos chi
cas en el interior de un automóvil 
con matricula de Barcelona, se 
dieron rápidamente a la fuga por 
una carretera local. Sin embargo, 

pronto se encontraron con que a 
la altura de Villasequilla, pueblo 
situado a escasos kilómetros de 
La Guardia, ya existía un control 
de la Guardia Civil, debido a la 
rápida movilización de la Bene
mérita, que recibió aviso inme
diatamente por varios vecinos de 
La Guardia.

Al parecer, lo asesinos dieron 
marcha atrás, pero volvieron a 
encontrar unos kilómetros más 
allá otro control, por lo que en
tonces decidieron abandonar el 

coche. Las dos acompañantes se 
quedaron en el interior del vehí
culo, siendo al momento deteni
das por la Guardia Civil. Entre 
uno de los asientos se encontró 
una pistola. Un poco más allá del 
coche, entre unos matorrales, los 
malhechores habían dejado es
condido el botín, unas 216.000 
pesetas, que fueron recuperadas. 
Por tanto, el único «fruto» del 
asalto a la oficina de la Caja Ru
ral fue la muerte del desgraciado 
empleado.

Rastreo con perros

La detención de las dos jóve
nes se produjo a media mañana; 
por la tarde ya habían sido tras
ladadas al cuartel de la Guardia 
Civil en Toledo. Sin embargo, la 
operación de rastreo, emprendi
da por la mañana, no había resul
tado fructífera en el momento de 
cerrar esta edición. El goberna
dor civil en funciones, Demetrio 
de Ramón, manifestó a YA de 
Toledo que muy probablemente 
los asesinos se hallaban escondi
dos entre alguno de los arroyos 
existentes en el término munici
pal de Villasequilla. Precisamen
te por esto se trasladaron desde 
la Escuela de la Guardia Civil en 
El Pardo (Madrid) un grupo de 
perros especialistas en seguir ras
tros. El resto de las fuerzas de la 
Benemérita, dirigidas por el co
mandante Martín Moreno, perte
necían a la Comandancia de To
ledo.

Se tiene la impresión de que 
los atracadores se trasladaron a 
La Guardia desde su residencia 
en Madrid. Incluso se especulaba 
con la posibilidad de que los asal
tantes fueran los mismos que el 
año pasado protagonizaron otro 
atraco en la misma oficina de La 
Guardia.

Ni que decir tiene la conmo
ción que ha causado en La Guar
dia la muerte de Angel Valero 
Mejía. Por el cargo que ocupaba 
era una persona muy conocida en 
el pueblo; todos los vecinos con 
los que hablamos ayer coincidían 
en la amabilidad y simpatía del 
finado. El sepelio se celebrará 
hoy y será enterrado en el cemen
terio de la localidad.

Una mujer muerta 
al volcar el vehículo 
donde viajaba

Una mujer muerta y numerosos 
heridos de diversa consideración es 
el balance de este último fin de 
semana de agosto en las carreteras 
de la provincia de Toledo.

El accidente más grave se pro
dujo a las 4,50 horas de anteayer, 
en el kilómetro 51,600 de la carre
tera N-401, dentro de la travesía 
de Cabañas de la Sagra, al salirse 
de la calzada y volcar el vehículo 
marca Seat 1430 conducido por Jo
sé Saavedra Aparicio, de veinticin
co años, y con matrícula TO-1462-- 
A. Como consecuencia del aparato
so accidente resultó con heridas 
graves el conductor del vehículo, 
así como su acompañante, Ana 
María Jiménez González, de vein
ticuatro años, que fue trasladada a 
la residencia sanitaria de Toledo, 
donde falleció horas más tarde.

Un segundo accidente sucedió a 
las 21,10 horas del sábado, en el 
kilómetro 51,250 de la carretera N- 
IV, en el término municipal de On- 
tígola, cuando una motocicleta cu
ya marca se desconoce y con matrí
cula M-6700-DH se salió de la cal
zada, resultando heridos de grave
dad sus dos ocupantes.

Siguiendo con la copiosa crónica 
de accidentes del último fin de se
mana, hay que resaltar el que se 
produjo a las 17,30 horas del sába
do, en el kilómetro 0,600 de la ca
rretera P-16, en los lindes de la 
localidad de Villanueva de Alcar
dete, cuando el Seat 600 matrícula 
B-728872, conducido por Pruden
cio Sánchez Muñoz, de veinticua
tro años, atropelló al niño José 
Luis Santiago Martínez, de diez 
años, que resultó con heridas de 
pronóstico grave.

Por otro lado, a las trece horas 
del día antes reseñado, a la altura 
del kilómetro 128,900 de la carrete
ra N-V, dentro del término muni
cipal de Velada, un Renault 12, 
con matrícula SE-4725-H, se salió 
de la calzada. A consecuencia del 
accidente se registraron dos heri
dos leves y uno grave, cuya identi
dad no se nos ha facilitado.

Para cerrar el apartado de suce
sos de hoy, es destacable un último 
accidente, que se produjo a las 
14,45 horas del sábado, en el kiló
metro 61,200 de la carretera N-IV, 
dentro del término municipal de 
Ocaña, cuando el vehículo matrícu
la V-5023-V, que arrastraba al re
molque matrícula A-00457, volcó 
sobre la calzada. Sufrieron heridas 
de carácter leve el conductor y un 
usuario del turismo. A consecuen
cia de esta circunstancia se inte
rrumpió un carril de la autovía

—Noticiario toledano _____

Aprobado el presupuesto de Ocaña 
en 63 millones de pesetas

El Ayuntamiento de la localidad 
toledana de Ocaña ha sometido a 
información pública la aprobación 
del presupuesto ordinario munici
pal en la cantidad de 63 millones 
de pesetas para ingresos y gastos. 
El documento permanecerá ex
puesto al análisis público, durante 
quince días, tiempo reglamentario 
de presentación de las reclamacio
nes, para el caso en que hubiera 
.algún interesado disconforme con 
el presupuesto. La presentación de 
las citadas reclamaciones podrá 
hacerse en la oficina de la secreta
ría del Ayuntamiento municipal.

Próxima instalación eléctrica 
en La Puebla de Montalbán

Con el fin de conseguir una me
jora de los servicios de su suminis
tro de energía, en cuanto a las con
diciones de seguridad y regulari
dad, la compañía Hidroeléctrica 
Española ha solicitado la autoriza
ción administrativa necesaria para 
el comienzo de las obras de instala
ción de una nueva línea de su me
dia tensión. En el proyecto presen
tado por esta compañía se cuenta 
inicialmente con un presupuestó 
de 5.449.250 pesetas, y los materia
les que se utilicen para las obras de 
instalación habrán de ser de origen 
español. La Dirección Provincial 
del Ministrio de Industria y Ener
gía ha sometido a información pú
blica esta petición, con el fin de 
que los posibles afectados por la 
instalación puedan formular las re- 
Uamocioneo portinonteoontel» oi -

tada Dirección Provincial en el 
plazo de un mes.
Contribuciones especiales 
por pavimentación 
en Carpió de Tajo

Debido a las obras de pavimen
tación de las calles de Ronda, Chi
ca y Ancha, de Carpió de Tajo, el 
Ayuntamiento de esta localidad 
acordó la imposición de contribu
ciones especiales, con el fin de que 
los vecinos beneficiados por estas 
obras contribuyan en la financia
ción de las mismas. Por ello, este 
Ayutamiento ha mantenido ex
puesto al público esta decisión por 
si algún interesado no estuviera 
conforme. Una vez finalizado el 
plazo sin que se haya presentado 
ninguna reclamación, el presu
puesto de estas obras queda defini
tivamente fijado en la cifra de 
3.368.968 pesetas, y las contribu
ciones especiales suman 784.484 
pesetas. '

Aprobado el presupuesto 
municipal ordinario de Otero

La sesión extraordinaria cele
brada por el pleno de la Corpora
ción municipal de la localidad de 
Otero ha aprobado el presupuesto 
ordinario para el ejercicio de 1982, 
en la cantidad de 2.525.040 pese
tas. Este presupuesto y el docu
mento que lo aprueba estarán ex- 
{>uestos al público con el fin de que 
os posibles interesados puedan 

presentar reclamaciones contra el 
•miemor - ■ — -———---------

t

Don Angel Valero 
Mejía

Delegado de la Caja Rural Provincial de Toledo 
en La Guardia

Falleció cobardemente asesinado 
en el cumplimiento de su deber

R. I. P.

El presidente, Consejo Rector, director y empleados 
RUEGAN una oración por su eterno descanso.

vecinos.de
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-Albarreal de Tajo--------

Finalizaron 
las fiestas 
de San Agustín

ALBARREAL DE TAJO 
(Servicio especial)

En un buen número de pueblos 
de nuestra provincia se celebran 
fiestas que, durante todo el mes de 
agosto y el próximo septiembre, 
tienen como objeto honrar a sus 
patrones. Este es el caso de Alba- 
rreal de Tajo, quien festeja a su 
Patrón, San Agustín, durante los 
días del 27 al 29 de este mes, que 
está a punto de finalizar.

Con tal motivo, la comisión de 
festejos ha elaborado un nutrido 
programa de actos, con el fin de 
que los vecinos olviden temporal
mente las cotidianas jornadas de 
trabajo. Así, el primer día de fiesta 
comenzó con una gran tirada al 
plato, de carácter local, en el que 
se disputaron diversos trofeos. A 
continuación se hizo la presenta
ción de las reinas y su corte de 
honor, con la imposición de las 
bandas por la reina del año ante
rior. Para completar el acto se rea
lizó el tradicional desfile de carro
zas, que recorrió la calles de la lo
calidad, acompañado por la banda 
de música de Guadamur. El dispa
ro de cohetes y bombas de artificio 
completaron el acto, que estuvo 
muy concurrido.

Este mismo día se celebró una 
verbena en la Plaza de España, con 
la actuación de la referida banda, 
tras la cual se quemó una bonita 
colección de fuegos artificiales.

El sábado comenzó con los tra
dicionales pasacalles para a conti
nuación celebrar la eucaristía, tras 
la cual, los hermanos mayores de la 
Hermandad obsequiaron a las au
toridades, reinas y damas de ho
nor. Por la tarde, y como comple
mento a este acto religioso, la 
procesión recorrió las calles de Al- 
barreal, portando la imagen de su 
Patrón, San Agustín. Tras ésta tu
vo lugar en la puerta del templo 
Earroquial la tradicional puja de 

►s brazos de las andas y el ofreci
miento de fieles y devotos del San
to. Para concluir la segunda jorna
da festiva se hizo la verbena popu
lar en la plaza de España, ameniza
da por la orquesta Nevada.

.Mazaramftraz

Con gran 
animación 
finalizaron 
las fiestas 
patronales
MAZARAMBROZ. Jesús Martín

Con la misa mayor y la proce
sión finalizaron las fiestas patrona
les que los mazarambreños cele
bran en honor de la Virgen del Sa
grario, imagen muy venerada en el 
puebla El resto ae los actos reli
giosos han estado muy concurridos 
de público, destacando la 
actuación del coro parroquial.

El aspecto de Mazarambroz ha 
tenido un aire festivo, con la colo
cación de banderas de España y de 
la región castellano-manchega, la 
instalación de numerosas luces en 
el recinto ferial, situado en la plaza 
del Generalísimo, con tómbolas, 
churrerías, un bingo, el juego de la 
rata, caballitos, coches eléctricos y 
otros entretenimientos para mayo
res y pequeños. Para hacer más 
agradable la fiesta, la cofradía de 
la Virgen ofreció un refresco a los 
asistentes.

Durante todos los días festivos 
se han celebrado grandes bailes en 
el Jardín Cantabria, con la actua
ción por primera vez en Mazaram
broz del grupo flamenco Rocieros 
deHuelva, quienes hicieron las de
licias del público aficionado a este 
tipo de cante. Asimismo, en Disco 
Jardín La Palmera se han celebra
do bailes, entre los que hay que 
destacar el de disfraces, bastante 
concurrido y con numerosos parti
cipantes. El jurado, compuesto por 
los integrantes del grupo Alcotán, 
que actuó ese día en la localidad, 
una vez hecha la calificación, otor
gó los siguientes premios: el prime
ro para El Canean, el segundo para 
Blanca Nieves y los siete enanitos 
y el tercero para Los viejos. La 
cuantía de los premios ascendía a 
siete mil, cinco mil y tres mil pese
tas. zesnectivamente.

ViHanueva de Alcardete

AP: «Vamos a ganar las próximas 
elecciones municipales»

les tuvo los primeros contactos con el conde de 
Mayalde y Licinio de la Fuente, para la gestación a 
nivel local de lo que hoy es Alianza Popular. Una 
fuerte personalidad, la propia seguridad en todo lo 
que hace y dice, el amor que siente por su pueblo y 
el rechazo total hacia los extremos son característi
cas innatas que definen a esta noble mujer, optimis
ta por natulareza y convencida del triunfo de los 
aliancistas en las inminentes elecciones.

VILLANUEVA DE ALCARDETE. Santiago Portillo.

Durante los pasados días YA de Toledo ha venido 
recogiendo las distintas oponiones de los portavoces 
del PSOE y de la UCD alcardeteña. Hoy conocere
mos los pormenores de Alianza Popular, por media
ción de Pilar Sánchez, una mujer entregada al parti
do desde su fundación, auténtica pionera de Alianza 
Popular, pues ya en las primeras elecciones genera-

«Siempre trabajé con ilusión y 
con un ideal claro hacia AP, y 
seguiré trabajando como auténti
ca fundadora del partido», insiste 
esta dinámica mujer.

Por ahora, el partido se en
cuentra en período de adaptación 
y una serie de reuniones, con vis
tas a sentar la base del propio 
partido a nivel local, se producirá 
muy pronto. Por otra parte, la 
juventud del partido está tam
bién en fase de gestación. No 
obstante, hay y sigue habiendo 
importantes contactos con AP de 
Quintanar de la Orden, Toledo y 
con el propio Fraga, en distintas 
reuniones y comidas.

Sobre Alianza Popular lo tiene 
todo muy claro, es el único parti
do que ofrece la garantía de la 
convivencia, la educación y el 
trabajo. Vamos construyendo el 
camino idóneo que conduzca a 
los alcardeteños a conocer la me
jor alternativa política, es decir, 
Alianza Popular, termina mani
festando, quien, por otro lado,

Betos de la Jara___________________________________

Se renueva la junta directiva 
de la asociación Tamujoso
BELVIS DE LA JARA
Francisco Maganto

Dicen que despedirse es morir 
un poco. Por eso, al despedirnos de 
las fiestas, y sobre todo al despe
dirnos de los emigrados que volvie
ron por unos días, hemos sentido 
un relámpago de tristeza que ha 
intentado matarnos la alegría.

Pero no podemos abatirnos en la 
nostalgia. Belvís sabe que el morir 
es vida; el adiós, esperanza, y las 
despedidas, semillas de un nuevo 
amanecer. Volveremos a reunimos, 
a estar de fiestas y a gozar días 
alegres, tardes de recreo, noches de 
bullicio y amistad. Ahora nos he
mos quedado desgastando los días 
corrientes sobre el camino de siem
pre.

Mirando hacia atrás, nos queda 
por reseñar el fin de la semana cul
tural, todo un éxito en cuanto a 
participación ciudadana, justo es 
decirlo. Así, la noche del viernes, la 
música folk se convirtió en prota
gonista. Niños, jóvenes y mayores 
nos apiñamos junto al escenario,

Brillante actuación del grupo 
de la Escuela Española de Acordeón

CASTILLO DE BAVUELA. (Servicio especial.)

Durante dos horas aproximadamente, los vecinos de esta locali
dad toledana fueron deleitados con las melodías del conjunto juvenil 
de la Escuela Española de Acordeón. El concierto fue organizado 
por la comisión de festejos de Castillo de Bayuela y subvencionado 
por la Diputación Provincial.

Debido a que era la primera 
vez que se celebraba un concierto 
de acordeón, el polideportivo 
municipal de la localidad se en
contraba abarrotado de público. 
Así, sobré las diez de la noche del 
pasado viernes las 500 personas 
que se encontraban en el recinto 
pasaron una velada agradable a 
cargo de los 15 jóvenes que com
ponen este grupo de la Escuela 
Española de Acordeón. Estos, di
rigidos por Manuel Torres Gon
zález, a la vez fundador del men
cionado conjunto, interpretaron 
numerosas canciones, sobre todo 
de épocas pasadas, por lo que los 
asistentes mayores fueron quie
nes más satisfechos salieron ae la 
velada.

Los asistentes rompían el si
lencio con sus aplausos tras la 
interpretación de las melodías,

------------ ---------------------  

considera que en ViHanueva hay 
bastante gente que pueden ocu
par cargos municipales, bajo la 
batuta de AP, pero se niegan por
que no quieren comprometerse. 
Por ello, será necesario que el 
partido se conozca más a nivel 
local, para evitar malas interpre- 
tacions. El partido crece según 
pasan los días y poco a poco se 
irá estudiando la elaboración de 
una serie de trabajos, encamina
dos a cubrir, de la mejor forma 
posible, todo lo relacionado con 
los posibles candidatos en las 
próximas elecciones municipales, 
agregó.

En su opinión, el paro en Vi- 
llanueva no es muy alto, pero lo 
poco que hay corresponde al 
Ayuntamiento de solucionarlo. 
«Estoy convencida —afirma— 
que el obrero se sentirá protegido 
y seguro con AP, pues todos tie
nen aceptación en el partido, el 
pensamiento del mismo es servir 

pues esta música tiene la virtud de 
gustar a todos. La guitarra y las 
bandurrias, el almirez y la pande
reta, los refajos y los pañuelos, la 
jota y la seguidilla pertenecen al 
pueblo y éste se goza y vibra en 
torno a ellos.

Las agrupaciones de Navalcán y 
de Calera y Chozas, con el grupo 
juvenil de Belvís, nos ofrecieron 
parte de su repertorio y bastante 
de sus raíces.

Jotas de días de fiesta, de bodas 
o de recolección, rondeñas de des
pedida y seguidillas para la hora 
del sorteo o la marcha de los quin
tos se nos fueron ofreciendo entre 
el aplauso popular, pese a peque
ños fallos que siempre hay.

La semana cultural, en cambio, 
se apuntó un buen tanto con el 
teatro infantil y guiñol, que se cele
bró la noche del sábado y la tarde 
del domingo. El grupo Polichinela, 
de Talavera de la Reina, hizo las 
delicias de grandes y pequeños, 
consiguiendo que participaran los 
niños en las ooras y en la fiesta.

ya que este grupo tiene una exce
lente formación, encontrándose 
entre" sus miembros el premio na
cional de acordeón de este año. 
Para finalizar, decir que la entra
da era gratuita y que fueron de
dicadas varias canciones a los 
miembros de la tercera edad que 
se encontraban presentes en el 
concierto.

Cambiando de tema, hay que 
señalar que el sábado, a las nueve 
y media de la noche, se celebró 
una cena de hermandad en el po
lideportivo municipal. Estuvo or
ganizada por la peña Bayuela y el 
número de asistentes fue de unas 
cuatrocientas personas, que salie
ron muy satisfechas con los en
tremeses y la ternera asada. A 
continuación hubo baile hasta las 
cuatro de la madrugada. 

a España, y los obreros de distin
tas clases sociales estarán mejor 
en Alianza Popular. Estima que 
su partido habría hecho más co
sas que UCD, PSOE, FN y otras 
corrientes políticas que están en 
el Ayuntamiento, pues la gestión 
municipal de ellos ha sido míni
ma. Pilar Sánchez se refirió tam
bién a la educación y cultura de 
los pueblos, una de las principa
les armas para el progreso de los 
mismos. Para ella, es necesario el 
respeto por las distintas ideas, el 
no tergiversar la realidad y el res
petar la propia intimidad de las 
personas, pues el pasado es ina
movible y es importante vivir el 
momento actual —aseguró— con 
cautela.

Finalmente, piensa que tanto 
Fraga como el secretario provin
cial, Arturo García Tizón, con sus 
respectivos equipos, están traba
jando lo suficiente para ganar en 
las próximas elecciones.

Todo un acierto, digno del mejor 
aplauso, y que puso broche de oro 
a la semana.

Y hoy, mirando hacia adelante, 
nace de nuevo la esperanza. Pues 
en la misma noche en que finaliza
ban las quintas fiestas del ausente 
se constituía una nueva junta di
rectiva. Otros belviseños, con los 
mejores deseos, se hacían cargo de 
la asociación Tarmujoso, dispues
tos a trabajar en bien del deporte, 
de la cultura y del pueblo.

La nueva junta la componen 
diez miembros y está presidida por 
Luis Fernández Casillas, muy co
nocido entre todos por su dedica
ción y entrega generosa en cuanto 
tiene relación con Belvís. Sabemos 
que tienen un plan de trabajo muy 
serio y muchas ideas nuevas, que 
pueden servir para que tanto la 
Asociación como las Fiestas de) 
Ausente alcancen cotas muy altas, 
de lo cual todos nos alegramos, a la 
vez oue damos las gracias a la jun
ta saliente por sus trabajos, esfuer
zos y dedicación.

__ Nombela___________
Representación 
de la obra 
«Bodas de sangre»
NOMBELA
Isidro Rodríguez Maqueda

El grupo local de teatro Nava 
puso en escena el drama de Federi
co García Lorca «Bodas de sangre». 
Mal día parecía ser que se presen
taba debido a que el anterior había 
estado lloviendo, a causa de a una 
fuerte tormenta, y el lugar donde 
iba a celebrarse la jornada de tea
tro era al aire libre. Pero afortuna
damente para el teatro no llovió y 
los jóvenes actores montaron su es
cenario, decoración y prepararon la 
taquilla. Ya que el grupo es el en
cargado de todo.

El local del bar de Amable, que 
fue cedido gratuitamente, se llenó 
y fue necesario, como ya se presen
tía, hacer dos representaciones. 
Para que de esta forma nadie del 
pueblo se quedase sin ver a sus 
jóvenes actores.

De las dos obras representadas, 
la mejor fue la segunda. Hubo más 
naturalidad, coordinación en los 
movimientos y mucha más tran
quilidad, ya que por aquello de que 
nadie es profeta en su tierra, pero

—Navamorcuende____

Clausura 

de las I Jornadas 

Culturales
NAVAMORCUENDE 
Jesús Barroso

Si desde el primer momento er 
que se iniciaron las I Jornadas Cul
turales en este pueblecito de la sie
rra de San Vicente se palpó el inte
rés por la «cultura», el deseo de 
colaborar y participar y la asisten
cia numerosa a todos los actos pro
gramados, la temperatura ambien
tal, tanto interna como externa, 
fue «in crescendo» en todos los as
pectos y facetas y el acto de clausu
ra ha sido sencillamente brillante.

Casi fuera de programa, pero pe
dida y exigida popularmente, tuvo 
lugar una conferencia sobre temas 
históricos y en especial los hom
bres importantes en la historia de 
Navamorcuende. Corrió a cargo 
del investigador y especialista, al 
mismo tiempo que hijo de la villa, 
Vicente Lázaro Lázaro, quien al re
crear al auditorio dándole una au
téntica lluvia de fechas, nombres y 
curiosidades arrancó una nutrida 
salva de aplausos. Estuvo en la 
presidencia el diputado provincial 
Angel María Ferrero, quien, de una 
manera sencilla, pero atinada y fi
na, ofreció a la «mujer» de Nava
morcuende un hermoso ramo de 
flores y añadió que, tratándose de 
todo lo relacionado con la cultura, 
no le agradaba «clausurar», y por 
eso invitaba y estimulaba a toaos, 
Cero especialmente a la juventud, a 
yscarla y a lograrla, tarea nada 

fácil que supone, además de sacri
ficio, interés y esfuerzo. La sala es
taba totalmente abarrotada, sien
do necesaria una improvisada ins
talación de altavoces en sus cerca
nías que facilitasen seguir el acto.

Con cierta rapidez se procedió al 
reparto de premios a los ganadores 
de los distintos concursos, pruebas 
deportivas y juegos de mesa. Men
ción especial el hecho de que el 
niño de once años José Luis Cani 
Rubio no sólo fue el vencedor de 
cross infantil, sino que ese niño hi 
llevado este verano a su casa cua 
tro medallas, de otras tantas prue 
bas en las que participó, y algún! 
de ellas de carácter provincial. Cor 
unas emotivas y sentidas palabra! 
del alcalde, empapadas de agrade
cimiento a todos los que habíar 
colaborado y a cuantos con su pre
sencia le estimulaban a seguii 
«buscando» más y mejor cultun 
para su pueblo, acometiendo nue
vas empresas, se clausuraron la¡ 
I Jornadas Culturales, cuyo recuer
do tardará varias semanas en mar
charse de aquí.

_ Esquivias-------------------

Certamen literario 
provincial 
sobre lectura 
del «Quijote»
ESQUIVIAS
(Servicio especial)

Con el fin de procurar una ma
yor afluencia de lectores de la ma
gistral obra del autor español de 
todos los tiempos, la Sociedad Cer-" 
vantina de Esquivias, junto con la 
Asociación Cultural Cardenal Cis- 
neros, y en colaboración con la 
Junta ae Actividades y Estableci
mientos Culturales, del Ministerio 
de Cultura, han convocado el Cer
tamen Provincial Literario sobre 
Lectura del «Quijote».

Según las bases, todos los artis
tas o personas que lo deseen po
drán presentar sus trabajos hasta 
el día 15 de octubre próximo y ha
brán de ser naturales de la provin
cia y, en su defecto, residentes.

El certamen constará de tres ca
tegorías y hay doe premios por ca
da una de ellas. En la categoría 
infantil, el primer premio sera ae 
5.000 pesetas, y el segundo, ae 
3.000, que se donarán en material 
escolar o deportivo.

En la categoría juvenil, que se 
ha establecido para alumnos de FP 
y de BUP, el primer premio sera ae 
10.000 pesetas, y el segundo, de 
5.000. Dentro de la categoría libre, 
el primer premio será de 25.000 
pesetas y trofeo. y el segundo, de 
1O1X» siioafwn.oi/. xlvíf fob oh
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Toledo, hoy.
A LAS 20:
• Iglesia del convento de San 
Clemente.— Comienzo de la no
vena a la Virgen de la Salud, 
que continuara hasta el día 8 de 
este mes.

EXPOSICIONES
• Santo Domingo el Antiguo 
(plaza de Santa Leocadia, 1).— 
Museo conventual. Laborables, 
de 11 a 13,30 y de 16 a 19.
• Galería Selección (Puerta Lla
na, 14).— Exposición de pintu
ra de Guerrero Malagón e hijos. 
Enrique Vera y Rodríguez An- 
drade. Laborables, de 10 a 14 y 
de 16 a 20. «Sala de exposicio
nes del palacio de Fuensalida 
(plaza Conde).— Pintura de re
ciente ingreso en el Museo de 
Santa Cruz. Laborables y festi
vos, de 10 a 14 y de 15,30 a 
18,30.

ILLESCAS A LAS 9,30:
• Diana por las calles, acompa
ñada por la banda de música. 
A LAS 9,45:
• Maratón popular.

A LAS 23:
• Actuación del grupo de músi
ca folk Tenerías.
A LAS 24:
• Plaza municipal.—Tradicio
nal verbena popular.
AJOFRIN
A LAS 7,30:

Competición de carreras de 
galgos.
A LAS 11:
• Iglesia parroquial.—Misa. 
Después, la tradicional rifa, con 
la actuación del grupo Jacinto 
Guerrero.
A LAS 18:
• Campo de fútbol.—Final del 
torneo de fútbol disputado con 
motivo de estas fiestas. A LAS 
20:
• Representación teatral de la 
obra de autor anónimo Maese 
Patelin, por el grupo de teatro 
de Toledo Pigmalion. LAS 23: 
• Verbena popular, amenizada 
por el grupo de música local, 
con concursos de baile y otras 
diversiones.

Horario 
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

---------- Nacimientos,.
TOLEDO

Nacimientos.— Gloria, hiia de 
Máximo Antonio García y María 
Luisa Sánchez; Adrián, hijo de 
Leoncio Hernández y Mercedes 
Portero; María Asunción, hija de 
Adolfo Díaz de Burgos y María Do
lores Corrales; Noemi, hija de Angel 
Núñez y María del Carmen Alvarez; 
Luis Jonathan, hijo de Luis Moya y 
Eva María Moreno; José Angel, hijo 
de Angel Novillo y Pilar Vaquero; 
Susana, hija de Cándelo Rodríguez 
y Leandra Moreno; Alicia, hija de 
Vicente Vicente-Ruiz y Tomasa Do
lores Pantoja; María de los Desam
parados, hiia de Juan Pérez y María

matrimonios
de las Candelas Benito; Agustín, hi
jo de Santos Martín y María Luisa 
Mateo; Erika, hija de Jesús de Juan 
y Manuela Ramiro; Ana, hija de Ja
cinto Moreno y María del Rocío Ba
rroso; Alvaro, hijo de Agustín Bravo 
y María Chico; Juan Antonio, hijo 
de Juan Antonio Rodríguez y María 
Estrella Gómez; Roberto, hijo de 
Miguel de Paz y Alejandra María 
Teresa Jiménez.

Matrimonios.— Rafael Bargueño 
López y María Magdalena Jiménez 
Cuevas; Enrique Aranda Sánchez y 
María Isabel López Alarcón; Angel 
Rodríguez de Gracia y Marina San
tos Quesada; Fernando Gómez Fer
nández y Alicia Velasco Bargueño.

------Farmacias------
TOLEDO

José Pascual Díaz Santafé.— 
Avenida de Barber, 26 (hasta las 
diez).

Isabel Martin Mayoral.— Santo 
Tomé, 14 (toda la noche).

TALAVERA
Argimiro García Núñez.— Puerta 

de Cuartos, 8. Teléfono 801320 (bas
ta las diez).

Manuel de Pereda Rocbelt— Ca
rretera de Cervera, 47. Teléfono 
902615 (toda la noche).

Teléfonos  
útiles

TOLEDO
Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 v 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.:

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 1121 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos:

22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar):

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

Oxigeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.

-------Cartelera--------
Cine Imperio (Cuesta del Aguila, 

7. Teléfono 221623).- A las 18, 
20,15 y 22,30: «Esos zorros... Locos, 
locos, locos», con Geórge Hamilton. 
Todos los públicos.

Teatro de Rojas (Plaza Mayor, 4. 
Telefono 223970).- A las 18, 20,15 
y 22,30: «El regreso». Mayores de 18 
años.

Tiempo

DATOS METEOROLOGICOS 
DE AYER FACILITADOS 
POR EL OBSERVATORIO

Temperatura máxima: 33 grados 
a las 17. Temperatura minima: 18 
grados a las cinco. Temperatura a 
las 14: 28,7 grados. Humedad relati
va del aire: 68 por 100. Presión at
mosférica del aire; 720,3 milímetros.

El día de ayer amaneció con el 
cielo despejado, aumentando la nu
bosidad progresivamente, con nubo
sidad de evolución diurna y vientos 
de componente Este.

Datos astronómicos: El sol sale a 
las 7,42 y se pone a las 20,50. Cre
púsculo, 29 minutos. La luna sale a 
las 19,31 y se pone a las 4,36. Fase 
lunar: Entre cuarto creciente y luna 
llena.

de trenes
Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 

9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10.20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17.25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

Cupón pro ciegos

Número premiado ayer
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El Mora, bien en la Copa 
y de pena en Ajofrín

Domingo muy movido para el 
Mora, que tenía que afrontar dos 
compromisos en un mismo día. El 
resultado para el equipo toledano 
tuvo su cara y su cruz.

La cara fue el de la primera con
frontación de la eliminatoria de la 
Copa de Aficionados ante un difícil 
Arenas en la serranía de Gredos. El 
resultado del encuentro tras los 
noventa minutos reglamentarios 
fue de empate a un gol.

Comenzó arrollando el equipo 
local, haciendo replegarse a los mo
rachos, que, sin embargo, fueron 
sacudiéndose el dominio absoluto 
del Arenas durante los primeros 
veinte minutos. El numeroso pú
blico que acudió al encuentro vio 
un partido emocionante y de buen 
juego por ambos equipos. Termi
nados los cuarenta y cinco minutos 
iniciales, el resultado era el inicial 
de empate a cero, lo que dio mucha 
moral al equipo toledano, que se 
lanzó al ataque, dominando el par
tido.

Precisamente cuanto este domi
nio era ley en el campo llegó el gol 
de los abulenSes, muy protestado 
por los jugadores del Mora, ya que 
se originó en una falta lanzada an
tes de que el árbitro hiciera sonar 
su silbato. De nada sirvieron las 
protestas y la falta de picardía por 
parte de los morachos inclinó la 
balanza del lado del Arenas de San 
Pedro. '

Sin embargo, los toledanos no 
quedaron frenados tras el golpe re
cibido. Todo lo contrario, fueron a 
por la igualada con más ahínco que 
antes, lanzándose'en bloque hacia 
el área contraria y desguarnecien
do las líneas defensivas. Apoetaron 
los morachos doble o nada y les 
salió bien. A los veinte minutos del 
segundo tiempo cabeceaba un ba
lón lanzado desde la esquina iz
quierda del ataque y conseguía el 
gol del empate.
_ Continuó el partido con la ten
sión y el coraje lógicos por la incer
tidumbre del resultado, y el públi
co siguió gozando del espectáculo 
balompédico. El dominio se repar
tió, hubo ocasiones por ambos con
juntos y al término del partido el 
Mora se llevó un valioso empate de 
cara al encuentro de vuelta del 
próximo domingo. Hay que hacer 
mención de que el Mora alineó en 
su cuadro a ocho juveniles.

Y ahora la cruz. Segundo parti
do del Trofeo Ajofrín, -entre el Ti

tán y el Mora, que alineaba a los 
jugadores más veteranos, que no 
podían actuar en Copa de Aficio
nados. Partido malo y aburrido 
hasta el paroxismo. Nada que des
tacar por uno y otro equipo: el 
campo registró buena entrada, pe
ro hubo silencio, como en los toros, 
quizá por el acechante Morfeo, que 
se paseaba por el terreno y por las 
gradas. Cerocerismo, conformismo. 
El Mora, como reconocía el entre
nador, Antonio Ramírez, jugó un 
partido desastroso, «el peor partido 
de la historia del equipo». Ya lo 
ven, que no se anda con tapujos 
don Antonio. Pero, a pesar de la 
también histórica bronca a sus pu
pilos, éstos no reaccionaron tras el 
descanso, faltando conjunción en 
las líneas, sobre todo en el centro 
del campo, y la absoluta abstinen
cia de mareajes, que tampoco apro
vechó el equipo local, que tenía 
también el día tonto. Fíjense que 
con todas las facilidades de que 
dispuso, generosamente ofrecidas 
por el Mora, sin embargo el guar
dameta moracho no tuvo que hacer 
ninguna intervención que le des
peinara.

En fin, los penalties, como en la 
primera jornada del torneo entre el 
Toledo y Sonseca, decidieron, y el 
Titán jugará la final con el club 
capitalino, que esperamos dé más 
satisfacción a los sufridos aficiona
dos.

Ciclismo----------

Jaén venció en el II 
El pasado fin de semana se dis

putaron dos carreras ciclistas inte
resantes. El sábado, en lllescas, el 
II Trofeo del Ayuntamiento, y el 
domingo el III Trofeo Viñas Tole
danas, los dos organizados por el 
club Peña Bahamontes.

Veintinueve corredores se die
ran cita en la mesa de inscripción 
para la carrera del sábado, que 
consistía en dar cinco vueltas a un 
circuito de pueblos cercanos a 
lllescas. . .

La carrera fue bonita, con la bri
llante participación deí C. C. Cq- 
sur, de Jaén, que tomaron las pri
meras posiciones de la prueba. En 
meta, tras dos vueltas al circuito 
señalado en escapada, llegaron los 
corredores Miguel Quesada Ruiz y 
Rafael Baena, que sacaron cuatro

Al vencer al Fuensalida

El I Villa de Torrijos, para el equipo local
Campo municipal de San Fran

cisco: El terreno de juego se encon
traba en buenas condiciones. Una 
vez más la afición fuensalidana se - 
hizo notar en las gradas. La recau
dación fue de 222.450 pesetas.

C. D. Torrijos: Paco, Ramiro, Jo
sé, Arsenio, Luismi, Gorca, Palme
ro, Artemio, Luisito, Tendero y Ju
lián. Sustituciones: León reempla
za en el minuto 35 a Julián, lesio
nado, y Lende, en el.70, a Luismi.

C. D. Fuensalida: Cortijo, Moya, 
Viverti, Juanjo, Ortega, José Luis, 
Enrique, Del Pino, Miguel, Toñín 
y Serrano. Tras la continuación, 
Alberto y Bartolo suplieron a José 
Luis y a Moya.

Arbitro: Dirigió el encuentro el 
señor Del Alamo de la Cruz, auxi
liado en las bandas por los señores 
Del Alamo y Linares García. Bue
na actuación del juez principal y 
auxiliares. Mostró tarjeta amarilla 
para el torrijeño José y para los 
fuensalidanos Moya y Ortega.

Goles: 1-0. Minuto 12. Libre in
directo sobre el portal de Cortijo. 
Artemio dispara el meta rechaza y 
Luisito remacha a la red. 1-1. Mi
nuto 43. Jugada personal de Toñín, 
que logra sortear a varios adversa
rios y dispara a puerta, repele la 
cepa del poste y Miguel consigue 
igualar la contienda.

Contra todo pronóstico y tal vez 
con algo de suerte, el Torrijos se ha 
proclamado campeón de su torneo.

Trofeo del Ayuntamiento de lllescas
minutos al tercer clasificado, Ru
bén Gil, de Madrid.

En metas volantes, tres corredo
res jienenses puntuaron con más 
asiduidad: fueron Quesada, Baena 
y Enrique Guerrero.

Naturalmente, por equipos, fue 
el Cosur el que se alzó con el pre
mio, seguido del club madrileño 
Otero.

Dos horas y treinta y cinco mi
nutos invirtieron los dos escapados 
en cubrir todo el recorrido de la 
carrera.
III Trofeo Viñas Toledanas

Serían las diez cuando comenzó 
esta tercera edición de la carrera 
ciclista Las Viñas Toledanas, y los

Quién hubiera dicho que el Torri
jos dé las últimas confrontaciones 
amistosas pudiera vencer al com
pacto cuadro del Fuensalida. Pocos 
aficionados.

Se inició el partido con ligero 
dominio del Torrijos, que en su es
tratagema aglutinó a varios juga
dores en el centro del campo. Por 
contra, el Fuensalida se limitó a 
utilizar sus poderes ofensivos, ba
sados en Serrano, Miguel y el va
lladar incansable de José Luis, Al 
inaugurar Luisito el marcador, el 
Torrijos retrasa sus líneas, siendo 
el debutante Julián el galvanizador 
de las jugadas de su equipo. Al sa
lir este jugador del terreno de jue
go, prestó su supremacía en la zona 
medular y el Fuensalida, justa
mente, consiguió el empate, llegán
dose a la conclusión del primer 
tiempo con el resultado equili
brado.

Si en la primera parte el juego 
no había sido del todo brillante, la 
incertidumbre del resultado aña
día cierta emoción en el graderío. 
En la segunda parte, la tónica de 
juego decayó. Hay que reconocer 
que los jugadores aún no tienen su 
puesta a punto, en cuanto al estado 
físico se refiere. Se suceden varios 
contragolpes por ambas partes, 
que podían haber tenido marcha
mo de gol, pero los guardametas 
justificaron su valía.

veintitrés participantes recorrieron 
ochenta y cinco kilómetros a buen 
ritmo, protagonizando una carrera 
vistosa y bella, a pesar del fortísi- 
mo viento que en algunos tramos 
se originó y que hizo añicos al gru
po de corredores.

Se alzó con el triunfo el corredor 
del Teka Clemencio Rodas, segui
do de Francisco Díaz Muñoz, del 
equipo Fraguas, y el corredor del 
Tomelloso José Luis Muñoz.

A continuación entraron los co
rredores del C. C. La Mancha, que 
por ello se llevaron el gato al agua 
en la general por equipos. El ven
cedor de la etapa lo fue también en 
la clasificación de metas volantes, 
así que Clemencio Rodas repitió 
premio.

El Fuensalida, más entero, jugó 
más al contragolpe, pero no llega
ría a ser resolutivo para el marca
dor. El señor Del Alamo de la Cruz 
decretaría el final de la contienda 
un par de minutos antes del tiem
po reglamentario y por decisión de 
ambas directivas no se jugaría la 
prórroga reglamentaria en las ba
ses del trofeo, dilucidándose el ve
redicto fina] con castigos de pena 
máxima, donde los torrijeños lo
graron imponerse a los fuensalida
nos, que cuentan con un buen 
equipo para la Primera Regional y 
una afición que apoya a su club y 
a la vez llena las arcas de los equi
pos adversarios.

En la tanda del primer cómputo 
de penalties, tanto Paco como Cor
tijo mostraron sus reflejos. El To
rrijos logró marcar tres y el Fuen
salida dos. El entrenador fuensali- 
dano, José Luis Mancebo, se que
jaba —y no injustamente—, por
que su equipo no había tenido 
suerte. Quizá, este trofeo, jugado 
entre equipos próximos geográfica
mente, el factor tensión jugó su rol. 
Nos adelantó que en los primeros 
días de esta semana se realizarían 
gestiones para que dos jugadores 
del Leganes puedan enfundarse la 
camisola roja en la próxima tempo
rada.

Manuel Moya dijo que el Torri
jos, por primera vez, había jugado 
con el presumible equipo titular. 
Es alentador ganar el primer trofeo 
torrijeño, ya que ello infundirá áni
mos para la próxima competición 
liguera. Esperan que la afición to- 
rnjeña despierte de su letargo y no 
regatee esfuerzos para que entre 
todos tengamos un Torrijos dife
rente al ae precedentes tempora
das.

En la confrontación para el ter
cer y cuarto puestos, el C. F. Porti
llo, sin duda el equipo revelación, 
venció por 2-1 al Puebla de Mon
talbán. La recaudación total del I 
Trofeo Villa de Torrijos ha sido 
479.400 pesetas. Después de librar 
gastos por arbitrajes, fluido eléctri
co, mantenimiento de campo, se 
repartirá porcentualmente un 35 
por 100 para el campeón, un 30 por 
100 para el Fuensalida, un 20 por 
100 para el Portillo y un 15 por 100 
para el equipo de La Puebla de 
Montalbán.

José REYES
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Partido de presentación blanquiazul ante su afición

Talavera y Alcalá se repartieron 
el dominio y empataron (1-1)

Pérez González y Javi, autores de los goles
Campo de deportes del Prado. Alrededor de media 

entrada para presenciar el partido de presentación 
del Talavera C. F. de la temporada 1982-83. Tarde 
soleada y calurosa. TALAVERA: Ortiz, Juan, Añe
ro, Iglesias, Benito, Quique, Conde, Javi, Del Rivero, 
Ayúcar y Javi, en el minuto 28, Bermúdez a Ayúcar, 
y en 31, Cecilio a Conde.

ALCALA: Biges, Pepín, José María, Vara, Chema, 
Robles, Javi, Totó, Doménech, Azcona y Ramírez. 
Después del descanso, Miguel, Tejado y Sebas, su
plieron a Pepín, Robles y Azcona.

ARBITRO: Señor Zapatero Maroto, auxiliado por 
los señores Pérez y Hernández. Buena labor, sin

complicaciones. Mostro tarjetas amarillas a Iglesias 
y Quique, por el Talavera, y a Doménech y Vara, por 
Alcalá.

GOLES: 1-0. Minuto S de partido, José María in
tenta ceder a su portero, pero deja ei balón en pies 
de Pérez González, que aprovecha el «regalo» para 
cruzar a la red.

1-1. Minuto 77, jugada personal de Javi por el 
centro, Bernabéu no le puede frenar y desde treinta 
metros lanza un derechazo que sorprende a Ortiz y 
se cuela, después de golpear en el poste derecho de 
la portería talaverana.

Perez González fue el mejor talaverano sobre el campo. En la 
fotografía, el extremo blanquiazul muestra su alegría después 

del tanto que marcó al Alcalá

(Más fútbol, que es Segunda!

«Lo que tenéis que hacer es dar 
más leña, que no dáis nada de 
cera. Más leña es lo que hace fal
ta», decía un aficionado a los ju
gadores talaveranos cuando éstos 
se retiraban al vestuario tras con
cluir con empate su partido de 
presentación ante el Alcalá. Car
los Martínez, el entrenador tala- 
verano, miró al aficionado y se 
dirigió a él haciendo ostensibles 
movimientos a un lado y al otro 
con la cabeza. No, lo que hace 
falta no es más leña, sino mayor 
espectáculo y más fútbol que el 
que vimos el domingo, si es que el 
Talavera quiere afrontar su re
cién estrenada división con algu
nas garantías. Mayor espectácu
lo, más juego, más poderío físico 
y mayor conjunción entre la lí
neas, que de todo ello anduvo el 
Talavera que vinos el domingo 
renqueante y capitidisminuido.

Por todo ello, porque se trata
ba de un partido amistoso, de 
presentación, y para sacar conse
cuencias, más que de lo que vi
mos sobre el terreno de juego ha
brá que hablar de lo que debería
mos haber visto. Deberíamos ha
ber visto un defensa libre que 
aprovechara mejor la superiori
dad numérica ante los delanteros 

para salir con el balón controlado 
y abrir la defensa contraria; de
beríamos haber visto un cerebro 
en el centro del campo que 
aguantase el ritmo de todo el 
partido y ordenara a sus compa
ñeros de la línea media, sirviendo 
de pivote en las acciones ofensi
vas y abriendo el juego por las 
alas; deberíamos haber visto ma
yor velocidad en las acciones de 
la delantera, que yéndose por los 
extremos crease más huecos en la 
defensa contraria, y deberíamos 
haber visto, en fin, mayor y me
jor profundidad en las ocasiones 
de gol, porque en esta categoría 
se van a crear pocas y habra que 
aprovecharlas al máximo si se 
quiere puntuar. En resumen, no 
hace falta,más leña, no, sino más 
y mejor fútbol.

Un tiempo para cada equipo

Dicho todo esto, pasemos a lo 
que fue el partido, que acabó con 
empate justo, dado que el domi
nio en las dos fases fue repartido 
y cada equipo se apuntó la victo
ria por puntos en cada tiempo. 
Empezó jugando bastante bien el 
Talavera, con unos prometedores 
veinte minutos, en los que Conde 
fue el organizador y Pérez Gonzá
lez y Quique, cada uno por un 

extremo, las puntas de lanza. Así 
llegó el tempranero gol que hizo 
concebir esperanzas de presen
ciar un partido bonito y con go
les, esperanzas que se vieron 
acrecentadas después de una 
gran jugada de Quique por la de
recha, en el minuto 22, que acabó 
con pase adelantado a Ayúcar y 
el estrepitoso fallo de éste en el 
remate. Pero ahí acabó el domi
nio territorial del Talavera, por
que Conde aún no está en plena 
forma y bajó ostensiblemente en 
su rendimiento y el resto de juga
dores no tuvieron la conjunción 
suficiente para imponerse al 
4-4-2 empleado por el Alcalá. Se 
entró entonces en una fase de to
ma y daca en el centro del cam
po, con escasas ocasiones de gol y 
dominio nivelado.

En la segunda parte, la decora
ción cambió sustancialmente y 
mientras la entrada de Sebas sir
vió de acicate a su equipo, las de 
Bernabéu y Quiñi, en el Talave- 
re, apenas se notaron positiva
mente, porque el centro del cam
po siguió lento, desconjuntado, y 
el defensa libre tampoco se atre
vió a irse hacia adelante, a pesar 
de que el Alcalá jugaba con tan 
sólo dos delanteros y para ellos 
había cuatro defensas estáticos.

El Alcalá pasó de dominado a do
minador, con Sebas y Javi como 
sus mejores hombres, imponien
do su ley en el centro del campo, 
en donde ya para entonces Conde 
era una sombra, Bernabéu estaba 
lento, lentísimo, y únicamente 
Quique luchaba con su habitual 
fuerza, aunque con escasa suerte. 
Pérez González fue en este perío
do, igual que en el anterior, el 
mejor jugador talaverano, en
trando por la izquierda con velo
cidad y peligro y sirviendo balo
nes centrados que tampoco apro
vecharon sus rematadores, como 
en el minuto 35 Quiñi, que tiró 
salvando en última instancia el 
portero, o en el minuto 41 el mis
ino, jugador, que a pase de Juan 
tiró alto cuando todo le era favo
rable. Para entonces ya campea
ba el empate en el marcador, 
obra de Javi, de un gran rechazo 
que sorprendió a Ortiz.

En definitiva, después de lo 
visto el domingo, parece claro 
que Carlos Martínez tiene razón 
cuando pide al menos dos refuer
zos de categoría para el equipo si 
éste quiere afrontar con ciertas 
garantías la temporada. La puer
ta está bien cubierta con Ortiz y 
Aguiar y no debe haber proble
mas. En la defensa, quizá sería 

necesario un defensa central 
marcador, porque Anero parece 
mejor lateral que central, y en el 
ala podría hacer mejor papel; en 
cuanto a Iglesias, si pierde el 
miedo a subir con el balón con
trolado y aprovecha su velocidad, 
puede ser un libre de categoría. 
En el centro del campo, con Con
de preparado físicamente, tendrá 
el Talavera un excelente cerebro; 
Quique ha de ser el jugador fuer
za y debería buscarse un medio 
volante izquierdo que entrase 
bien por aquel lado. En cuanto a 
la delantera, nadie duda que será 
el talón de Aquiles del cuadro 
blanquiazul, esta temporada si 
no se consigue el refuerzo de un 
goleador, porque ahora nadie 
aprovecha el buen juego de Pérez 
González y lo que es de cara al 
gol no parece haber buen olfato. 
Así es como lo vimos y así se lo 
contamos. Experiencia positiva, 
pues, la del enfrentamiento ante 
el Alcalá, por lo que a sacar con
secuencias se refiere, aunque no 
por el resultado deportivo del 
partido. Y el domingo, en el pri
mer partido liguero, nos visita to
do un gallito, el Algeciras.

Pedro A. ROSADO
Fotos: César

Santa Bárbara 
ganó al Consuegra 
pensando 
en el partido 
del jueves

Partido amistoso el que disputa
ron en Consuegra el club de esta 
localidad y el Santa Bárbara y que 
acabó con el resultado de dos a uno 
para el equipo visitante, que, como 
es habitual en esta pretemporada, 
actuó con dos conjuntos; uno, en la 
primera mitad, y otro, en la segun
da.

El Consuegra no era nada del 
otro mundo y la lógica se impuso 
con la victoria del Santa. Los loca
les, sin embargo, no se dieron por 
derrotados, poniendo mucho cora
je, que a veces llegaba a acciones 
demasiado peligrosas para la tibias 
de los contrarios. El partido llegó a 
ponerse bastante duro, pero no ñu
ño expulsiones. '

El entrenador santero, Gargolla, 
estaba contento con el rendimiento 
de sus muchachos y el equipo titu
lar está prácticamente confeccio
nado. Será el compuesto por los 
jugadores que actuaron en la pri
mera mitad, aunque se incorpora
rán Ceju y Valentín, que no pudie
ron acudir a Consuegra.

Esto quedó claro con el mejor 
juego desarrollado por el Santa 
Bárbara en la primera mitad, que 
terminó con la victoria por la míni
ma del club de Toledo. En la se
gunda, el árbitro señaló un penalty 
inexistente, que transformó el 
Consuegra. Mas adelante, faltando 
poco para la conclusión del parti
do, el colegiado, para reconocer su 
anterior error, cometió el de no se
ñalar el claro máximo castigo en 
que incurrió Briones sobre un de
lantero local.

El dominio, como decimos, no se 
escapó de las botas de los jugado
res. del Santa y el resultado puede 
ser considerado justo. La impor
tancia de este partido está curiosa
mente en correspondencia con el 
que ¡ligarán los toledanos en la ca
pital el próximo jueves, a las ocho 
y media de la tarde, frente al más 
potente Aranjuez. Ahí se verán las 
posibilidades del Santa Bárbara de 
cara a la Liga.

B alcalde quedó compuesto y sin placa, pero ganó la rifa

Carlos Martínez sigue pidiendo refuerzos 
y la Directiva trabaja para conseguidos

Por si alguien dudaba de que la 
campaña electoral ya ha comenza
do, allí estaban el pasado domingo 
en el campo de deportes del Prado 
dos importantes personajes de 
nuestra política local, el alcalde y 
el portavoz de UCD en el Ayunta
miento, Martiniano Blázquez, de
jándose ver en compañía del presi
dente de la entidad blanquiazul 
por aquello de que el fútbol mueve 
las masas y éstas son las que luego 
acuden a las urnas. El primero ae 
ellos, el alcalde, poco aficionado al 
fútbol, quizá acudiera al campo 
animado por la noticia que en pri
mera página diera un periódico 
provincial sobre la entrega de una 
Elaca a su nombre por parte de la 

directiva del Talavera C. F. Pero 
el alcalde quedó compuesto y sin 
placa, porque a la hora de la ver
dad aquélla no apareció por nin
gún sitio y se tuvo que conformar 
con aguantar estoicamente a la so
lanera el partido —luego se res
guardó en una caseta radiofónica— 
y refrescarse en el descanso con la 
invitación de que fue objeto por 
parte de la Directiva blanquiazul 
en el ambigú, además de llevarse 
las 5.000 pesetas de la rifa que le 
tocó. Pero de lo de la placa ya ha
blaremos, porque hay tela que cor
tar.
_ Pasando de la anécdota al hecho 
informativo, digamos que tras el 
partido el entrenador del Alcalá, 
José Luis Monreal, habló larga
mente con Carlos Martínez, infor
mando al preparador blanquiazul 
sobre las características del Algeci
ras y la mejor forma de jugarle. Y 
es que el señor Monreal conoce 
bien el próximo rival del Talavera 
y su información puede ser muy 
valiosa. Después, José Luis Mon
real hablaba con los medios infor
mativos y decía que el Talavera le 
había gustado, que tiene equipo 
para mantenerse y hacer buen pa
pel en Segunda B y que el jugador 
que más le había gustado Había si
do Pérez González. Respecto a la 

eliminatoria de Copa Talavera-Al- 
calá, él señor Monreal dijo que no 
hay claro favorito, pero que su 
equipo debe pasar aunque sólo sea 
por la mayor experiencia en Se
gunda B.
Carlos Martínez: «No hay más 
cera que la que ardes

Por su parte, Carlos Martínez 
estaba tranquilo, aunque un tanto 
disgustado por el resultado del 
partido. «La verdad es que hemos 
cometido algunos fallos, eátamos 
aún realizando pruebas y así es di
fícil que el equipo mantenga el rit
mo todo el partido. Pero no hay 
más cera que la que arde, necesita
mos un par de refuerzos, y con esto 
es con lo que tenemos que trabajar. 
Nos falló el partido de Zamora y 
hemos tenido que cambiar todo el 
plan de trabajo. Espero, no obstan
te, que este resultado no ponga 
nervioso a nadie, que estemos con 
los pies en el suelo tanto después 
del resultado de Torrejón como de 
éste y afrontemos la Liga con tran
quilidad.» Pues, efectivamente, 
Carlos pide tranquilidad, y la ver
dad es que no hay por qué perder

B Asland se presenta el jueves ante 
la afición con una nueva imagen

Nuevos aires corren en el club deportivo Asland. De pies a cabeza se 
quieren cambiar los rumbos, un tanto perdidos, de la entidad de Villa- 
luenga en lo que a fútbol se refiere.

Cambió la directiva y ahora el presidente es Juan Martín. Como 
consecuencia de ello ha cambiado la plantilla casi en su totalidad, com
puesta casi exclusivamente por jugadores procedentes del Atlético de 
Madrid, ya que de los que ya jugaban en el equipo la pasada temporada 
han quedado tan sólo dos jugadores.

La directiva, según nos ha informado, se encuentra con una situación 
en la que hay que partir de cero, levantando la animación balompédica 
en el pueblo, que ha decaído muchísimo, después de la brillante historia 
del Asland, el club de fútbol más antiguo de la provincia.

No va a ser fácil hacer un equipo de la noche a la mañana, pero el 
entrenador, Alfonso García, también procedente del Atlético de Madrid, 
que parece que está de rebajas de verano, espera poder hacer un brillante 
papel en la primera regional.

la, ya que hasta el momento la pre
temporada del Talavera ha sido 
positiva y lo que hay que esperar 
es que de cara al domingo el Tala- 
vera encuentre su esquema de jue
go y las cosas salgan, porque los 
puntos de la Liga sí son importan
tes, y de los que pase al principio 
puede depender el resto de la tem
porada.
Galindo, del Torrejón, se ofreció 
al Talavera

En cuanto a los fichajes, cuyo 
capítulo aún no se ha cerrado, hay 
que señalar la presencia de Galle
go, defensa libre del Torrejón el 
pasado domingo en el campo de 
deportes del Prado. Aunque no 
hay confirmación oficial de la noti
cia, YA de Toledo ha podio saber 
que el jugador se ofreció al Talave
ra, y para ello habló con varios di
rectivos de la entidad blanquiazul. 
Amén de Gallego, otros nombres 
que suenan son los de Escribano, 
Nuevo —del Zamora— y Martínez 
—del Getafe—, y lo cierto es que la 
disyuntiva quedará aclarada en las 
próximas horas, pues el viernes 
acaba el plazo para la presentación 
de fichas en la Federación.

El Mazarambroz, 
sin Junta directiva

La Directiva en bloque del C. D. 
Mazarambroz ha dimitido. Con tal 
motivo, nos hemos puesto en con
tacto con el presidente del club, 
que nos ha aclarado el tema. En 
primer lugar, Angel Martín nos ha
bla de los miembros dimisionarios 
de esta vacante Directiva.

—¿Cuántos hombres formaban 
la Junta directiva? ,

—Ocho personas: Blas Fernán
dez, Celestino Rubio, Cristino Val- 
verde y, naturalmente, yo. Como 
vocales estaban los señores Martín, 
Dueñas y Rubio.

—¿Cuánto tiempo habéis estado 
al frente del club?

—Desde la temporada 81-82. 
Pero el problema para durar ten 
poco tiempo ha residido en la divi
sión que sufre hoy día la afición de 
Mazarambroz, además de que, la
mentablemente, no hemos obteni
do nada de dinero esta temporada.

—Sin embargo, se ganó el trofeo 
de ferias. ¿Qué sentiste?

—Una profunda alegría, por el 
trabajo realizado por los jugadores, 
el entrenador y, modestamente, la 
Directiva. El trofeo fue un espalda 
razo para todos los que trabajamos 
en él.

—¿Y ahora? .
—Ahora, el club queda sin di

rección, vacante.
Después de esta breve charla 

con el presidente nos acercamos al 
masajista del club, Eugenio Loza
no, que nos dijo: ,

—Yo he visto, que la Junta di
rectiva ha trabajado mucho por el 
club y por los jugadores. Su labor 
ha sido buena. .

Ahora sondeamos la opinión del 
guardameta, Mariano Sancho:

—Los compañeros han estado 
en desacuerdo entre sí y no ha ha
bido mucha unidad, pero que en el 
terreno de juego han luchado to
dos. .

—¿Y el comportamiento de ia 
afición?

—Lo considero un comparta- 
miento nulo, desgraciadamente.

En fin, en este pueblo paree» 
que todo se tiene que venir abajo, 
ahora que parecía... Así no llega
mos a ninguna parte.

Jesús MARTIN


